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1990. La corrupción hace su presentación pública. 

Corrupción: Juan Guerra, Blasco, Naseiro… La corrupción ocupa las 

primeras páginas de la prensa 

Nota 

En este capitulo de la serie se recogen materiales a modo de borrador, sin elaborar, 

sin analizar, ordenados cronológicamente, al que acompaña un dossier de prensa de 

la época, que investigadores podrán utilizar como referencias de prensa, en sus 

análisis. 
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El lermismo avanza. 

El lermismo se irá consolidando a lo largo de 1989-1990. Tras el IVº congreso del PSPV-PSOE en Alicante 

-1985- y Vº en el Palau de la Música de Valencia 1988-, donde el lermismo había sido cuestionado y 

debilitado, el panorama orgánico de los socialistas jugara a favor de su secretario general Joan Lerma.  

Los adversarios internos irán desapareciendo como amenazas, disminuyendo su presencia orgánica y 

política, por diferentes motivos. La troika con la que se enfrentaba Joan Lerma en 1985 se rompería poco 

después con el cese de Felipe Guardiola como vicepresidente del Consell, y la dispersión de su equipo 

institucional, y perdida de su peso orgánico en Castellón, sustituido por los lermistas Ximo Puig, director 

del gabinete de la presidencia, Ximo Azagra, subdelegado del Gobierno -gobernador- de Castellón, Ernesto 

Fenollosa y otros.  

Antonio García Miralles dejará de oponérsele por fases, pasando a ser uno de sus aliados más estrechos, si 

bien manteniendo su autonomía como representante de Alicante, y consiguiendo entrar en la Ejecutiva 

Federal del PSOE en 1987.  

Ya vimos como en el Vº congreso del PSPV-PSOE, se establecerá un equilibrio entre Lerma, Ciscar y 

García Miralles. Pero a partir de ese congreso y hasta el siguiente a Lerma le desaparecerán sus adversarios. 

Primero sería la división de los que habían ido de la mano -Antoni Asunción y Ciprià Ciscar, líderes de 

L´Horta Sud- que discreparan en su enfrentamiento contra Lerma. Asunción y J. M. Maravall se unirán 

para cuestionar a Lerma, y Ciscar mantendrá un equilibrio para no romper el partido. Consecuencia de esa 

división será que Antoni Asunción abandone Valencia y la presidencia de la Diputación para ser director 

general de Instituciones Penitenciarias, iniciando carrera política en el Gobierno de España. 

Ciprià Císcar sería el elegido por la Ejecutiva Federal para encabezar la lista al Congreso por el PSOE 

valenciano en 1989, con lo que tendría que abandonar la Conselleria de Cultura, Educación y Ciencia, y 

tener que desarrollar su vida política en el Congreso de los Diputados, y por lo tanto lejos del día a día de 

la política valenciana. Al estar Ciscar y Asunción en Madrid, pero manteniendo la presidencia uno y la 

secretaria general de L´Horta Sud el otro, será terreno abonado para que el aparato lermista mine su peso 

en la comarca, y vaya restándole apoyos. El acuerdo Lerma-Císcar, tras aceptar encabezar la lista del PSOE 

al Congreso de los Diputados, había sido que se mantuviera el equipo de la conselleria hasta el final de la 

legislatura, para así acabar con las políticas en marcha diseñadas para la legislatura. De ahí que el nuevo 

conseller Antoni Escarré -anterior director general de Universidades- saliese del equipo de Císcar. Pero 

Lerma rompería el acuerdo, y la fontanería lermista aprovechaba la debilidad de sus oponentes para dar 

varios golpes orgánicos e institucionales: cese del equipo de Ciscar en la conselleria 22 de diciembre; 

congreso en l´Horta Nord y cambio del equipo orgánico de Leonardo Margareto sustituido por el 

sindicalista walesa Francisco Ruiz; cambios en la comarca Camp de Morvedre, y como colofón cese de 

Rafael Blasco como conseller -27 de diciembre- e inicio de la desaparición de lo que había sido uno de sus 

mayores y mejores apoyos, después adversarios, los Blasco en la Ribera Alta. Y todo en poco más de una 

semana. Analicemos los acontecimientos. 

El enfrentamiento se extiende a las comarcas. 

Uno de los puntos de resistencia política era el control de los hermanos Blasco de la comarca La Ribera 

Alta, donde controlaban la mayoría. La comarca la formaban 33 agrupaciones y contaba con cerca de 4.000 

militantes, la de mayor militancia del PSPV-PSOE. 

En el comité comarcal del PSOE de la Ribera Alta se acordaría, sin votos en contra reprobar la actuación 

del presidente Joan Lerma, por el cese de Blasco, con la resistencia de las AALL de l'Alcúdia y Alginet de 

censurar a Lerma. 

"No hubo unanimidad, aunque tampoco votos en contra, del documento crítico elaborado por la dirección 

comarcal del PSOE en La Ribera Alta, en el que se califica el cese del ex conseller Rafael Blasco como 

una actuación política «confusa y precipitada» que puede causar mucho daño al proyecto socialista. La 

resolución fue aprobada por 86 votos a favor y·28 abstenciones. Las agrupaciones de I' Alcúdia y Alginet 

fueron las más reacias a respaldar un texto que supusiera un ataque frontal a Joan Lerma".1 Dos días 

 
1 Levante. 17 enero 1990. 
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después -18 de enero de 1990- aparecía en Levante la referencia de que el aparato lermista iniciaba una 

labor de desestabilización de la comarca la Ribera Alta, para mermar la influencia de los hermanos Blasco.  

"Desestabilización. Fuentes socialistas de La Ribera indicaron… que el aparato del partido ha iniciado 

desde la calle de Albacete (donde se encuentra la sede del PSPV-PSOE) maniobras tendentes a 

desestabilizar la comarca y señalan entre estas acciones -que achacan a la fontanería de Lerma- la 

"compra" de determinados militantes de la comarca a los que les han sido ofrecidos cargos públicos en la 

Administración autonómica a cambio de garantizar su apoyo a la línea oficial que representa el presidente 

de la Generalitat. Las mismas fuentes indicaron que "ya no se trata sólo de dar leña a Blasco, sino a toda 

la gente de la comarca". 

Y si el conflicto era complejo, en medio de los casos Calpe y Blasco-Paterna contra Rafael Blasco, su 

sobrino, Sergio Blasco -hijo de Francisco Blasco-, entraba a formar parte de la ejecutiva federal de las JJ 

SS como secretario de política sectorial, "El dirigente de las JJ SS asumió el cargo en una reunión sin 

ningún tipo de problemas ni tensiones".2 Y Las Provincias recogía que también había entrado el lermista 

Joan Calabuig. "El actual director general de la Juventud de Ia Conselleria de Cultura y miembro de la 

Ejecutiva Federal de las Juventudes Socialistas, Joan Calabuig, se presentó por última vez a un Congreso 

de JSE en 1987… En relación a una posible reprobación de su persona a su actuación por parte del Comité 

Federal de JJSS, tampoco se produjo, según Calabuig… Como es sabido, Joan Calabuig sigue siendo 

miembro pleno de la Comisión Ejecutiva Federal de JSE, al igual que… también Sergio Blasco, el hijo del 

alcalde de Alzira".3 

Leonardo Margareto pierde la secretaria general de l'Horta Nord. 

Leonardo Margareto, alcalde de Moncada, vicepresidente de la Diputación de Valencia, y secretario general 

de una de las comarcas de mayor peso orgánico, l'Horta Nord, estaría muy vinculado orgánicamente a 

Antonio Asunción. Al irse este a Madrid al Ministerio de Justicia, y Cipria Císcar al Congreso de los 

Diputados, sería la siguiente pieza a abatir para debilitar el frente anti Lerma en el partido. 

Eduardo Montesinos aprovecharía la coyuntura política del caso Blasco para contactar con los lermistas y 

debilitar el frente antifontanería, con el argumento de que tanto Asunción y Císcar estaban "siempre en 

Madrid" y planteando a sus aliados que les convenía saber ahora "con quién estaban".4 Lo había intentado 

en l'Horta Sud, sin éxito. Lo intentaría y conseguiría en l'Horta Nord, donde consiguió descabalgar a 

Leonardo Margareto de la secretaria general, y a todo su equipo. 

Eduardo Montesinos apoyaría como nuevo secretario general a Francisco Ruiz León, sindicalista de la Ford 

y del equipo de los «Walesas» que contaría con el apoyo de Izquierda Socialista. Leonardo Margareto 

rechazaría integrarse en la lista de Ruiz León, quedándose fuera de la ejecutiva. Las listas tendrían los 

siguientes resultados en la votación: Francisco Ruiz León 913 votos de «Walesas», IS y lermistas; Leonardo 

Margareto 419 votos. "Joan Lerma, descartaba forzar una lista de integración" se decía en Levante, 

mientras que en Las Provincias se leía "que sin integración hay importantes heridas que restañar; que lo 

sucedido es un precedente para próximos congresos y que Lerma no consiguió esta vez que hubiera pacto."5 

Una vez que los lermistas han desbancado a Leonardo Margareto en la comarca, el paso siguiente será 

hacerse con las agrupaciones locales que aún tienen en contra. Es el momento de hacerse con el control del 

partido a todos los niveles. Las Provincias -27 diciembre 1989- recogía la noticia: 

"Con el visto bueno de Lerma prepara una convulsión política. 

Montesinos "va a por" los alcaldes de Foios, Meliana y Albuixech. 

El mastín más leal que hasta la fecha ha tenido Joan Lerma, Eduardo Montesinos, tras tirar por 

la ventana los restos del alcalde de Valencia Pérez Casado… 

 
2 Levante. 18 de enero de 1990. 
3 "Es vocal de la federal de las JJ del PSOE. Calabuig, desde 1987, no se ha presentado a ningún Congreso". Las 

Provincias. 19 de enero de 1990. 
4 Las Provincias. 18 de enero de 1990. 
5 Levante y Las Provincias. 17 diciembre 1989. 
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Ayudado por algunos miembros de Izquierda Socialista, corriente que saca lustre a los escalones 

de la calle Albacete-, y "wallesas" -sindicalistas principalmente de la Ford, tránsfugas de varias 

centrales y/o partidos-, ya hizo caer al alcalde de Moncada, Leonardo Margareto; tiene noqueado 

al de Foios, José Vicente Martí, y ahora ha salido corriendo (como te coja te vas a enterar) detrás 

de los alcaldes de Meliana y Albuixech, Cristóbal Casares y Ramón Gimeno, a quienes les ha 

anunciado que tienen los días contados. 

Hacerse con e l control de le comarca. Los objetivos de Montesinos Deprisa-deprisa es conseguir 

el control total de la comarca para ofrecérsela sobre una almohada a Lerma y que le nombre otra 

vez caballero de la calle Albacete. 

El punto cero fue el congreso de Albuixech en diciembre. Leonardo Margareto obtuvo el 33% de 

los votos los que le suponían el respaldo del sector ''ciscarista". Su opositor, un torpedo de 

Montesinos (torpedo del fontanero), el sindicalista Paco Ruiz se llevó el 67%. Ruiz no tenía, ni 

tiene, ascendente en la comarca, pero fue respaldado como he dicho por IS, y los "wallesas" de la 

línea de Burjassot, pueblo dinamita en el que se han hecho fuertes los hombres de Chavarrias, la 

mitad de la plantilla de la Ford pasada del tajo a la Visa y que ya desbancaron al anterior alcalde 

de un manotazo". 
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Camp de Morvedre. En la comarca Camp de Morvedre los lermistas sustituiría a Josep Catalunya como 

secretario general comarcal a ser elegido este presidente de la Caja de Ahorros de Sagunto.  

En el congreso extraordinario se enfrentaría Francisco Crispín, concejal de Sagunto y diputado provincial, 

vinculado orgánicamente a Francisco Blasco, que trataría de hacerse con la sucesión de Josep Catalunya, 

perdiendo -17 votos-, frente al lermista Robert Renau -45 votos -, que sería elegido nuevo secretario general. 

En la agrupación socialista de Sagunto resistiría Francisco Crispín como secretario general, que se 

mantendría en el cargo tras la asamblea de 29 de enero de 1990. Pero los lermistas volverían a intentarlo 

pocos meses después, alegando defectos de forma, apoyándose en el grupo apodado los "picapiedras", sin 

éxito. Crispín resistía en la agrupación más numerosa del Camp de Morvedre. La batalla orgánica la recogía 

el cronista de la comarca de Las Provincias -30 de mayo de 1990-: "Los "picapiedras" intentaron reventar 

la asamblea. Sagunto: Crispín, elegido secretario general del PSOE local". Y señalaba la crónica:  

"Esta asamblea, repetición de la que se celebró el pasado 29 de enero y anulada por la ejecutiva 

nacional del PSOE por defectos de forma, debía elegir una nueva ejecutiva local y a los 

representantes de Sagunto en la ejecutiva comarcal…. 

El sector·"picapiedra" -dicen que son el sector más obrero del PSOE- intentó romper la asamblea 

y, viendo que el resultado les era claramente desfavorable, se autoexcluyeron con el ánimo de 

impugnar los resultados de allí emanados. Los resultados finales fueron bastante determinantes y 

clarificadores: 97 votaron a favor de Crispín y únicamente 2 se abstuvieron. 

"Picapiedras". Me había prometido no utilizar ese término para denominar a un sector de 

lermistas saguntinos por lo de peyorativo que ellos pudieran ver en él, pero puesto que sus mismos 

compañeros de partido así les llaman y puesto que de ellos quiero hablar y no de todos los 

lermistas, así los califico, sin que. por supuesto, haya el más mínimo componente de risa o mofa 

en la etiqueta utilizada". 
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Francisco Blasco: «Los cargos de secretario del PSPV y presidente de la Generalitat deberían separarse». 

Levante. 14 de julio de 1990 
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Destituciones en la consellera de Cultura, Educación y Ciencia. 22 diciembre 198. 

La prensa regional recogía los ceses de altos cargos en la conselleria. En Levante se leía: 

"El Consell cierra el año 89 con cuatro destituciones en Cultura.  

El pleno del Consell celebrado ayer aprobó los ceses y sustituciones de cuatro cargos de la Conselleria de 

Cultura, Educación y Ciencia, en el marco de la remodelación introducida por su nuevo titular, Antonio 

Escarré. Los cambios suponen lo salida de José Antonio lbars, hasta ahora secretario general del 

departamento; Enric Cuñat, director general de Patrimonio Cultural; Manuel Ortiz, director general de 

Deportes, y Enrique Soriano, director general de Juventud". 

Los sustitutos eran todos afines a Joan Lerma. El más significado era un lermista de primera hora: "Joan 

Calabuig Rull será el nuevo director de Juventud, un área en la que lleva ocupando cargos desde hace más 

de diez años dentro de la organización del PSOE. Actualmente es diputado autonómico, y desde 1985 hasta 

junio del 89 fue el presidente de la Unión Internacional de Juventudes Socialistas (IUSY). Entre 1981 y 

1983 fue también director de servicios de Juventud y Deportes en el Ayuntamiento de Valencia".6 

 

Levante. 23 diciembre 1989. 

Los ceses de la Conselleria de Cultura, Educación y Ciencia en los MCS valencianos. 

La percepción de los ceses seria vista por la prensa valenciana por lo que realmente era, desde el mismo 

día del cese: el resultado de una lucha orgánica trasladado a las instituciones. El decano de los periodistas 

valencianos y antiguo director del desaparecido diario Noticias al Día7, muy crítico con el Consell presidido 

por Joan Lerma, J. J. Pérez Benlloch, escribía8: 

"¿Demuelen la Conselleria de Cultura?" 

 
6 Joan Calabuig Rull formó parte de la gestora de las Juventudes Socialistas del PV en 1976, con 16 años, nombrado por Lerma en la 

operación de disolver la organización copada por trotskistas. Ver "Los socialistas en el País Valenciano. 1939-1978". Benito Sanz. 

Descargar en http://roderic.uv.es/handle/10550/29051 
7 Ver capítulo sobre la compra de Levante, donde se recoge que la desaparición de Noticias al Día se debió, aparte de su crisis 

económica, a que Lerma no lo reflotó, y apoyó la compra del Levante -por el Grupo Canario-, tras la privatización de los medios 

de la antigua cadena del Movimiento Nacional, que haría Felipe González al inicio de su mandato. 
8 Levante. 28 diciembre 1989. J. J. Pérez Benlloch. 
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"Matanza del día de San Honorato, según la divertida y afilada descripción de Salvador Barber en la Hoja 

del Lunes". Jornada reciente en la que fueron cesados por la espalda tres directores generales de la casa, 

mientras oían cantar el sorteo de la lotería. Tratamiento insólito en una casa que ha observado siempre 

un tacto exquisito en la hora amarga de los relevos. Mal síntoma". 

Para Pérez Benlloch los ceses que llevó Antonio Escarré -"chico de los recados"- al Consell eran por 

decisión de Lerma:  

"Podría argüirse, finalmente, que el conseller carece de fuerza política para enfrentarse a cuanto se le 

impone desde la presidencia del Consell. Eso es indiscutible. Pero Escarré tiene -o eso creo- fuerza moral 

bastante para saber dimitir antes que ejercer de chico de los recados o agente anticiscarista". 

 

Las Provincias apuntaba en la misma línea: "Los "lermistas" disparan contra todo lo que se mueve", y 

analizaba detalladamente el tema, calificando al conseller Escarré como "entretenido juguete de la 

fontanería del aparato de la calle Albacete… [que] se ha prestado a ser el instrumento del "lermismo" en 

su cacería de "ciscaristas"9: 

"El ciscarismo neutralizado. Tema 1 - Cipriano Ciscar fue relevado de la Conselleria de Cultura dado 

que el PSOE le propuso encabezar la candidatura valenciana al Congreso de los Diputados. Lerma nombró 

como sustituto a un político casi desconocido, Antonio Escarré, persona que estaba fuera de las quinielas 

y que se presentó como independiente de las batallas viscerales de la política, e incluso anunció que se 

consideraba un conseller provisional, para cubrir apenas año y medio de gestión, razón por la que no 

pensaba introducir apenas cambios. 

No ha podido aguantar su palabra ni tres meses. En este brevísimo periodo, el personalmente encantador 

Escarré, se ha convertido en un entretenido juguete de la fontanería del aparato de la calle Albacete [sede 

del PSPV-PSOE], que juega con él con mando a distancia. 

El conseller, preso de patas en el pastel de la calle Albacete ha sucumbido en lo peor: se ha prestado a ser 

el instrumento del "lermismo" en su cacería de "ciscaristas", con un tifón de cambios que no parece que le 

sean provechosos a él, a la línea del partido o al proyecto global de éste, sino a "otros"… la fontanería… 

lo ha conseguido con alguien, y está encantada. Hay que oírles". 

"Si Juan tiene algo que decirme, que me lo diga él". El mismo diario diferenciaba las posturas de Antonio 

Escarré con las adoptadas por otros consellers -Miguel Domenech o Joaquín Colomer-, también nombrados 

por Joan Lerma, pero que no aceptaban directrices de la fontanería lermista: 

 
9 Las Provincias. 28 diciembre 1989/18. "El ciscarismo neutralizado". 
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"A Escarré la fontanería le coló lo que quiso. No así a otros consellers, caso de Miguel Domenech -

Trabajo- o Joaquín Colomer -Sanidad- que, tras ser nombrados, la fontanería no cesó de "aconsejarles" 

nombramientos con frases como "Juan Lerma vería con buenos ojos", "a Juan le convendría que…". La 

respuesta de ambos fue clara: Si Juan tiene algo que decirme, que me lo diga él".  

Poco podía hacer el aparato con personalidades como Joaquín Colomer, catedrático de Medicina y ex rector 

de la Universidad de Valencia, o Miguel Domenech. 

"Quien tiene fuerza y poder, no lo exhibe, sencillamente porque lo tiene". El primero que abandonaría a 

Escarré en la Conselleria de Cultura, Educación y Ciencia, dimitiéndole, sería su jefe de gabinete, heredado 

de Císcar, que se negaría a mantener el cargo.10 Semanas después cesó "manu militari" a cuatro altos cargos 

por orden de Lerma, rompiendo el pacto que este tenía con Císcar de mantener el equipo y dar continuidad 

a las políticas en marcha en el año y medio que quedaba para las elecciones. Lerma no cumplió. Fueron 

ceses y nombramientos impuestos a Escarré, y aceptados como tal. 

Las Provincias daba las razones que a la derecha le interesaba sobre la posición de Lerma, para mostrar 

debilidad del presidente, y lo resumía, al calor de los acontecimientos, así: 

"Todo ello, ¿por qué? Creo que Lerma mira hacia el Congreso Nacional y se está aseando el corralito. 

Montesinos ya le libró de Sotillo, de Pérez Casado, de Margareto, lo hará de Picher... mas la calle Albacete 

no paga maniobreros. Si me lo permiten les diré cuál es el tema de fondo: Lerma se siente débil o 

amenazado. El razonamiento es claro: quien tiene fuerza y poder, no lo exhibe, sencillamente porque lo 

tiene". 

 

  

 
10 Benito Sanz dimitió semanas después de ser nombrado Escarré, como jefe de gabinete.  
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1990. La corrupción hace su presentación pública. Corrupción: Juan Guerra, 

Blasco, Naseiro… La corrupción ocupa las primeras páginas de la prensa 

Al iniciarse 1990, aparecerán los primeros casos de corrupción política, superponiéndose en el tiempo, 

implicando a los dos grandes partidos: PSOE y AP-PP. Por primera vez en la reciente democracia española, 

explotaba y salían a la luz pública la financiación irregular de los partidos políticos, y la corrupción. 

Tres grandes casos serán noticia en los primeros meses de 1990, llenando las primeras páginas y noticias 

en los medios de comunicación: el caso Blasco -PSOE- y el caso Naseiro -AP después PP- en la Comunidad 

Valenciana, y el caso Juan Guerra a nivel nacional. 

El caso Juan Guerra. 

Coincidiendo con el inicio del caso Blasco 28 diciembre-, la prensa nacional se centraría desde el 30 de 

diciembre de 1990, en lo que se conocería como caso Juan Guerra, hermano del vicepresidente del 

Gobierno de España y vicesecretario general del PSOE, Alfonso Guerra. 

Juan Guerra había sido contratado por el PSOE "para trabajar en un despacho oficial de la Delegación del 

Gobierno en Andalucía en calidad de asistente de su hermano, con un sueldo de 129.370 pesetas líquidas 

al mes… El despacho era utilizado para actividades diferentes a las asignadas, según algunos medios, lo 

que le valió a Juan Guerra ser acusado y juzgado por los delitos de cohecho, fraude fiscal, tráfico de 

influencias, prevaricación, malversación de fondos y usurpación de funciones. 

Se ha destacado que, a pesar de conocerse públicamente desde junio de 1989 —mediante una noticia del 

semanario Época— las circunstancias del caso, no habrían sido explotadas políticamente por la oposición 

hasta enero de 1990".11 

Sería la mujer de Juan Guerra, Ángeles López Rubio, la que destaparía el caso, pasando documentos al PP 

de Sevilla.12 El País recoge que: "El 30 de diciembre de 1989 estallaba el que habría de llamarse caso 

Juan Guerra en un pleno municipal de una pequeña localidad gaditana, Barbate, y que provocaría un mes 

después un agitado pleno parlamentario. Felipe González, acabado aquel pleno, unía su voluntad de 

permanecer en el Gobierno a la de su vicepresidente. En aquella ocasión, tras el acalorado debate que 

sostuvieron Alfonso Guerra y la oposición acerca de la permanencia de su hermano Juan en un despacho 

oficial durante seis años, González dijo: "Estoy absolutamente seguro de la honorabilidad y honradez del 

vicepresidente. Si en algún momento siente la tentación, porque se cuestiona su honorabilidad, de 

presentar la dimisión o el Parlamento, mayoritariamente por esa razón de cuestionamiento de su honradez 

que he visto en grandes titulares, le forzara a dimitir, habrían ganado dos batallas". 

El caso se inició al conocerse la intermediación del hermano del vicepresidente en el desbloqueo de un 

proyecto turístico de gran envergadura, Puerto de la Plata, que suponía una inversión inicial de 8.000 

millones. El escándalo, rápidamente avivado desde la oposición, entró primero en el Parlamento, donde 

Guerra no llegó a despejar los interrogantes planteados sobre las actividades mercantiles de su hermano, 

en su mayoría hechas desde el despacho oficial que durante seis años ocupó en la Delegación del Gobierno 

en Andalucía como asistente del vicepresidente. Tres meses después, la cuestión se hizo judicial. Dos 

fiscales, el de Sevilla y el de Cádiz, se interesaron por las actividades mercantiles de Juan Guerra. 

La actuación judicial acaba de cumplir su noveno mes y se encuentra actualmente en fase de "conclusión 

de las investigaciones", según fuentes próximas al caso. Éstas prevén que en apenas un mes se dé curso a 

las partes acusadoras para que soliciten o no la apertura de juicio oral. 

Desde que la justicia tomara cartas en el caso Guerra han sido más de 70 las personas que, en calidad de 

testigos o implicados, han prestado declaración ante el titular del Juzgado de Instrucción número 6 de 

Sevilla, Ángel Márquez Romero, entre ellas tres de los hermanos del vicepresidente: Juan, Adolfo y Antonio 

Guerra. Además, en la Investigación realizada por la policía judicial encargada del caso, han declarado 

unos 200 funcionarios del Cuerpo Nacional de Policía y unas 500 personas, la mayoría visitantes de Juan 

 
11 https://es.wikipedia.org/wiki/Caso_Guerra 
12 En su libro "Yo, el hermano", Juan Guerra hace referencia a su ex mujer: "Ella, por despecho o por la razón que sea, ha dado 

carnaza a quienes acribillan a sus hijos, a quienes buscan nuestra ruina. Fue un error casarme con ella. Nuestro noviazgo se 

apoyó en la atracción, el sexo y en algo de amor". http://elpais.com/diario/1990/10/16/espana/656031619_850215.html 
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Guerra en el despacho oficial que ocupaba en Sevilla. El citado despacho es considerado por IU y PA, 

acusadores particulares de Juan Guerra, como clave, por ser el centro operativo del entramado de 

empresas y actividades mercantiles en las que, desde 1983 hasta 1989, participó el hermano del 

vicepresidente. Ello motivó que Juan Guerra fuera acusado de delitos de fraude fiscal, falsedad en 

documento mercantil, prevaricación y cohecho, además de usurpación de funciones. 

Las diligencias practicadas por el juez Ángel Márquez comenzaron con la investigación de la empresa 

matriz de Juan Guerra, la inmobiliaria Corral de la Parra S.A. Tras ella, la investigación parece casi 

concluida en tomo a la empresa Construcción Modular Andaluza S.A. (Comasa), en la que participaban 

inicialmente al 33%, Juan José Garrido, Francisco José López Martín y su esposa, que actuaban como 

testaferros de Juan Guerra. Por la actividad de Comasa fue involucrado otro de los hermanos de Alfonso 

Guerra, Adolfo. Cuando Adolfo fue director de Mercasevilla, ésta cedió a Comasa unos terrenos de su 

propiedad para que construyera un hotel de lujo, y recibió además subvenciones oficiales para ello".13 

 

 

Alfonso y Juan Guerra. A la derecha el despacho de Juan Guerra en la Delegación del Gobierno en 

Sevilla, en una infografía publicada en El Mundo el 29 de enero de 1990 

"Hasta la clausura de la guarida del Asistente, fue incesante el trajinar de notables patricios andaluces 

que se asomaban por allí buscando alguna merced, obligados a doblar servilmente la cerviz y a humillar 

su dignidad ruborizada ante aquel pícaro, mientras silabeaban zalameramente «don Juan para arriba, don 

Juan para abajo», más estremecidos que si anduvieran en presencia del mismísimo Rey Sol. 

Algunos nombres aparecerían en las hojas volanderas que resistieron al fuego destructor del libro de 

visitas, pero la mayoría se libró del oprobio añadido de ver su nombre publicado tras hocicar ante aquel 

descarado. Avergonzados, escapaban por una puerta falsa para esquivar miradas indiscretas, tras 

mendigar el favor de aquel logrero jactancioso que jugó al trile con ellos y cuya cutre estética debió 

inspirar con el tiempo el personaje cinematográfico de Torrente 

Aquellas colas que recordaban un besamanos fueron adquiriendo carta de normalidad. Tanta que, en el 

transcurso de una cena, la esposa de Manuel del Valle, entonces alcalde, le dijo a Pedro J. Ramírez, cuando 

éste mostró su sorpresa por la ocupación de una dependencia oficial por parte de quien oficialmente no 

estaba habilitado: «¿Pues en qué calidad va a ser? En calidad de hermano de Alfonso» 

 
13 El País. 13 de enero de 1991. http://elpais.com/diario/1991/01/13/espana/663721205_850215.html 
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La cara de sorpresa del entonces director de Diario 

16 fue de las que hacen época, pero probablemente 

debió ser la misma de cuando se reencontró 

informativamente con el pícaro, ya como 

responsable de El Mundo, y el periódico reprodujo 

la respuesta del alcalde de Barbate al opositor 

municipal que le interpeló sobre la intermediación 

del hermano del vicepresidente en una sonada 

recalificación de Puerto de la Plata. Serafín Núñez 

le respondió con naturalidad: «No es lo mismo que 

te llame Juan Guerra o que te llame otra persona». 

Eran las Navidades del 89 y prácticamente un año 

después, el sábado 12 de enero de 1991, Alfonso 

Guerra anunciaba en el virreinato guerrista de 

Extremadura su dimisión como vicepresidente. En 

aquel viaje de Cirineo, le acompañaba 

circunstancialmente Manuel del Valle, cerrando un 

círculo informativo en el que las investigaciones de 

El Mundo fueron clave, aunque judicialmente no 

fueron muy allá por las interferencias políticas que 

padecieron tanto el juez Márquez, instructor de la 

causa, como José Antonio Vidal, responsable 

policial, y por una resolución sorprendente del 

TSJA".14 

"El PSOE andaluz se plantea la posible expulsión 

del hermano de Alfonso Guerra del partido". 

"Carlos Sanjuán condenó ayer implícitamente Ia 

actitud de Juan Guerra González, al que se le 

atribuye haber utilizado su apellido en operaciones 

inmobiliarias en Andalucía, con el fin de 

enriquecerse. El secretario general del PSOE 

andaluz manifestó, en conferencia de prensa, que 

"el partido no tiene nada que ver con las 

actividades de Juan Guerra" y lamentó el que estas 

actuaciones "pudieran significar el 

aprovechamiento de una relación familiar". 

Aunque el caso saltaba a final de 1988 y principios de 1989, la prensa recogía que el vicepresidente del 

Gobierno conocía el tema desde 1987, según recogía en su portada El País de 19 enero 1990.15 

Guerra reactiva el Programa 2000. 

En medio de el caso Juan Guerra, el PSOE reactivará el Programa 2000. 

 
14 http://www.elmundo.es/especiales/2007/10/comunicacion/18elmundo/juanguerra.html 
15 El despacho era utilizado para actividades diferentes a las asignadas, según algunos medios, lo que le valió a Juan Guerra ser 

acusado y juzgado por los delitos de cohecho, fraude fiscal, tráfico de influencias, prevaricación, malversación de fondos y 

usurpación de funciones. 

 Finalmente, en 1995, Juan Guerra fue condenado por un delito fiscal. Él y su socio Juan José Arenas fueron condenados a dos 

penas de un año de cárcel por un fraude fiscal de 42.103.742 pesetas (253.637 euros) cometido durante los años 1988 y 1989 en 

su empresa Corral de la Parra. Además, ambos fueron condenados a pagar dos multas de 24.933.200 y 34.860.000 pesetas 

(150.200 y 210.000 euros) respectivamente. 

 En el año 2001, el Tribunal Constitucional desestimó el recurso de amparo de Juan Guerra. Esta sentencia del Alto Tribunal contó 

con un voto particular del magistrado Manuel Jiménez de Parga, que denunció que el hermano del ex vicepresidente había sido 

víctima de un “proceso inquisitorial”, de una instrucción judicial “cuasi demoníaca” y de una investigación dirigida “contra su 

persona con noticias vagas e imprecisas”. 

 http://www.alertadigital.com/2011/11/09/alfonso-guerra-protagonista-del-primer-gran-caso-de-corrupcion-de-la-democracia-

pide-la-maxima-para-los-corruptos/ 

 
El País. 19 enero 1990. 
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"La comisión está integrada por el vicepresidente del Gobierno y vicesecretario general del PSOE, Alfonso 

Guerra, el secretario de organización del partido, Txiki Benegas, Francisco Fernández Marugán, Salvador 

Clotas, José Félix Tezanos, Roberto Dorado, Manuel Castells y Manuel Escudero. La reactivación del 

Programa 2000, que aparece recogida en una de las resoluciones del Comité Federal del PSOE adoptadas 

el pasado 21 de diciembre, se produce tras el trabajo de síntesis realizado por la comisión durante el último 

medio año, y que ha venido precedido de 140 estudios empíricos". 

En el mismo ejemplar de El País, en portada, se unía la noticia del Programa 2000 y el caso de Juan Guerra, 

lo que hundía el Programa 2000. 

Titulaba: "Utilizó dependencias del Estado durante seis años sin cargo alguno. Alfonso Guerra recibió en 

1987 un informe con las actividades de su hermano Juan". 

"Las autoridades socialistas andaluzas dieron por hecho que Alfonso Guerra 'cubría' a su hermano Juan". 

Se decía en el texto que:  

"Juan Guerra, hermano del vicepresidente del Gobierno, Alfonso Guerra, ejerció actividades de control 

político, de seguridad y de información interna del PSOE, para lo cual usó dependencias del Estado a lo 

largo de seis años, sin ningún cargo que lo justificara, mientras constituía un importante patrimonio 

personal… 

Juan Guerra abandonó la Delegación del Gobierno en junio de 1989, y desde entonces intensificó las 

actividades empresariales y económicas emprendidas con anterioridad. Una de sus sociedades, 

denominada Fracosur, fue constituida sólo 24 días antes de conseguir la compra de una finca propiedad 

de la empresa pública Ensidesa. 

Juan Guerra ha construido un patrimonio personal constituido por cinco pisos, un chalé, varios locales 

comerciales y al menos tres fincas rústicas. La mayoría de ese patrimonio fue adquirido entre 1987 y 

1989". 

Los partidos políticos de la oposición aprovecharían políticamente el caso Juan Guerra -"Un poder fáctico"-

, ya que dudaban que tuviese un recorrido de tipo penal. Se suponía, sin ningún tipo de apoyo documental, 

que la utilización del despacho contaba con el apoyo del vicepresidente, aunque Alfonso Guerra "cortó 

toda relación con él -al menos en público- hace un año". 

La Fundación Sistema, del PSOE, seguiría realizando los encuentros y jornadas sobre debates en torno al 

socialismo, su presente y futuro, pero el caso Juan Guerra iría orillando la importancia de estas actividades 

consecuencia del caso Juan Guerra. 

"Se volverán a celebrar las "Jornadas de Jávea". 

El PSOE quiere combatir "la apatía y el desencanto de los últimos años." 

"Relanzamiento del Programa 2000. 

El cacareado Programa 2000 quiere ser reactivado durante los próximos meses, y por ello la Ejecutiva ya 

ha alertado a los distintos responsables de las Federaciones socialistas (en el caso valenciano Cipriano 

Ciscar). Probablemente el propio secretario general de los socialistas, Felipe González, avale con su 

presencia la advertencia de que a partir de ahora "va en serio". 

Cipriano Ciscar calienta motores. 

Ciscar ya ha sido avisado en el sentido de que debe impulsar con toda la capacidad organizativa de que 

sea capaz el Programa 2000 en Valencia, puesto que hay que recuperar el tiempo perdido, y además porque 

el PSOE quiere desarrollar toda una campaña de afiliación y participación ciudadana que combata la 

apatía y el desencanto de los últimos años". 
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Las Provincias. 19 de enero de 1990 
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Rafael Blasco es cesado como conseller de Obras Públicas, Urbanismo y 

Transportes. 28 de diciembre 1989. El caso Blasco. 

 

El caso Blasco. 28 de diciembre 1989. 

El 27 de diciembre de 1989 saltaba a las primeras páginas de 

la prensa valenciana y nacional presuntos casos de corrupción 

urbanística en la Conselleria de Obras Públicas, Urbanismo y 

Transportes de la Generalitat, en la que estarían implicados 

varios funcionarios, y el propio conseller. La noticia sería una 

bomba política, puesto que era el primer caso en el que 

aparecía presuntamente implicado un conseller de la 

Generalitat, con lo que suponía de munición política para los 

partidos de la oposición, máxime si tenemos en cuenta que los 

socialistas carecían de mayoría parlamentaria, y tenían que 

negociar cada proyecto de ley con alguno de los partidos a su derecha e izquierda. La única ventaja era que 

los cuatro partidos de la oposición podían difícilmente ponerse de acuerdo para derribar al Consell, ya que 

para ello necesitaba el centro-derecha -PP, UV y CDS con 41 diputados-, los 6 parlamentarios de los 

comunistas-IU y Bloc, que difícilmente podían dar el Consell a la derecha. 

 

Levante. 27 diciembre 1989. 
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La información con que contaba el presidente Joan Lerma, le llevara a exigir a Rafael Blasco su dimisión 

como conseller de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes.16 Podía cesarlo sin más, pues tenía 

competencia para ello, pero Rafael Blasco era además diputado en las Cortes Valencianas, miembro de la 

Ejecutiva del PSPV, y del Comité Federal del PSOE; su hermano Jordi era diputado al Congreso, y 

Francisco Blasco era presidente de la Diputación de Valencia, alcalde de Alzira y el secretario general de 

la Ribera Alta, la de mayor afiliación del PSPV, además de otras vinculaciones familiares. Y contaba con 

apoyos en otras comarcas, las JJ.SS. y UGT.  

Al caso Blasco en Valencia, se adelantaba en dos días al caso Juan Guerra, al que ya nos hemos referido, 

por lo que ambos aparecían simultáneamente en la prensa. El tema era de auténtica crisis institucional y 

orgánica para los socialistas, y arma excelente para la oposición. Joan Lerma dudaría en cesar a Rafael 

Blasco y antes de tomar la decisión, consultaría con Alfonso Guerra la medida a tomar, porque el asunto 

desbordaba el ámbito autonómico, y porque dos días después estallaría el caso Juan Guerra.  

Antes de salir a la luz el caso, Lerma consultaría el caso con la dirección federal del PSOE "desde donde, 

al parecer, recibió luz verde para seguir a delante- y se entrevistó con el fiscal Enrique Beltrán, quien, a 

su vez, había recibido órdenes de su superior, el fiscal general del Estado, Javier Moscoso, de investigar 

los hechos", según El País.  

Las Provincias lo recogía así17: "La Moncloa mantuvo ayer hilo directo con el palacio de la Generalidad. 

La investigación judicial sobre corrupción en Obras Públicas afecta directamente a Blasco. El escándalo 

que ha suscitado la existencia de presuntos casos de corrupción en la Conselleria de Obras Públicas y 

Urbanismo ha alcanzado unos nivelas serios, tan serios que el presidente y vicepresidente del Gobierno 

están a la espera de que se produzcan acontecimientos. En esto sentido, durante toda la mañana de ayer 

existe una permanente comunicación entre el palacio de la Moncloa y el palacio de la Generalidad… Las 

primeras informaciones recibidas por Enrique Beltrán por parte de Blanca Blanquer hacían alusión al 

cambio de uso del suelo del peñón de lfach, y a los manejos en los que intervinieron dos funcionarios de la 

dirección general de urbanismo que, al parecer, percibieron unos beneficios próximos a los 300 millones 

de pesetas".  

 

  

 
16 Levante. 27 diciembre 1989. "El aún titular de la COPUT debe responder esta misma semana. Joan Lerma, exige a Rafael Blasco 

que dimita como conseller de Obras Públicas". 
17 Las Provincias 27 diciembre 1989. 
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El origen del caso: Calpe. 

El origen del caso estaba en el Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) del municipio de Calpe en 

Alicante. Los empresarios alicantinos Asencio J. Pastor Mompó y Javier García Pérez se entrevistan con la 

directora general de Urbanismo de la COPUT de la Generalitat, Blanca Blanquer, el día 15 de noviembre 

de 1989, y denuncian a dos funcionarios de la Conselleria de Obras Públicas, Urbanismo y Transporte por 

haberles pedido 300 millones de pesetas por reclasificar terrenos de la empresa Debimar, en las parcelas de 

"La Salina" del municipio alicantino de Calpe. 

Blanca Blanquer, al conocer estos hechos, "no se lo piensa dos veces y acude directamente al despacho del 

fiscal jefe, Enrique Beltrán, para presentar una denuncia."18 

"La directora general de Urbanismo, Blanca Blanquer, presentó la denuncia ante el fiscal jefe de la 

Audiencia el pasado 22 de noviembre, siete días después de que tuviera conocimiento de unas presuntas 

irregularidades en las que podrían haber incurrido dos personas de su departamento".19  

La denuncia decía: "El pasado miércoles, día 15 de noviembre, tuve conocimiento de supuestas 

irregularidades cometidas por funcionarios adscritos a la Dirección General de Urbanismo que ostentan 

cargos de responsabilidad y en virtud de cuyo ejercicio habían provocado una anómala situación en la 

terminación del PGOU de Calpe, cuya Corporación Municipal había encargado su culminación a la 

Conselleria. 

"Solicité del letrado encargado de redactar el recurso de la resolución que se cuestionaba que me pusiera 

en contacto con los interesados a fin de recabar testimonios y pruebas que apoyaran tales afirmaciones, y, 

accediendo a mi petición, celebré una reunión con los representantes de la empresa... me relataron los 

siguientes hechos…". Por reclasificar 200.000 metros cuadrados pedían "500 millones de pesetas, que 

deben ser pagados en la Conselleria al ser esta donde se visibilizará la operación". Según la denuncia, los 

dos funcionarios pidieron inicialmente 500 millones de pts., que rebajaron a 300. 

Señalar que la denuncia de la directora general de Urbanismo a la fiscalía, se hacía sin conocimiento y en 

ausencia del conseller Blasco, que se encontraba en Berlín, en un viaje de tres días, como recoge la 

periodista Teresa Laguna en Las Provincias: 

"El conseller Rafael Blasco estaba en Berlín cuando la directora general de Urbanismo, Blanca Blanquer, 

presentó la denuncia en fiscalía. Tres días después, cuando Blasco regresó, le dijo a Blanquer que había 

que seguir adelante y depurar responsabilidades". 

Con estas informaciones "La directora general de Urbanismo trasladó el caso al fiscal jefe de la Audiencia, 

Enrique Beltrán, quien abrió una Investigación en la que han participado numerosos inspectores de la 

Jefatura Superior de Policía de Valencia, previo conocimiento del fiscal jefe del Estado, Javier Moscoso. 

El presidente de la Generalidad, Joan Lerma, primero, y el titular de la Conselleria, Rafael Blasco, 

después, fueron informados de la presentación de la denuncia que, por el momento, no está personalizada 

en espera de lo que determine el resultado de la investigación en curso".  

Inicialmente tanto Joan Lerma como Rafael Blasco solo estaban informados de que había un caso Calpe en 

marcha, pero no un caso Paterna, del que aún se investigaba. Blasco no sabía en esas fechas que también 

tenía sus teléfonos pinchados, incluso el de su coche oficial. Por eso aun desconocía que la policía conocía 

que iba a entrevistarse con Lacroix, el 14 de diciembre, en Alcira. 

"El fiscal jefe de la Audiencia, Enrique Beltrán "pone en marcha un dispositivo policial que supera en 

puesta en escena a la conocida diligencia de los inspectores televisivos de Miami Vice. Se pinchan 

teléfonos, se graban conversaciones particulares, hasta se examinan algunas cuentas corrientes y los 

funcionarios policiales no dejan de vigilar, ni de día ni de noche, a los presuntos implicados… el teléfono 

particular del coche oficial Blasco fue intervenido también, lo que posteriormente motivó la citación de su 

chófer para declarar en las diligencias".20 

 
18 Tiempo. 19 marzo 1990. Especial Comunidad Valenciana. Calpe-Connection. 
19 Levante. 28 diciembre 1989. 
20 Tiempo. 19 marzo 1990. Especial Comunidad Valenciana. Calpe-Connection. 
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Durante semanas se graban conversaciones telefónicas de los investigados, que van recogiendo sus 

movimientos sin que sospechen. La policía se encontrará que está siguiendo el caso Calpe, y les ha 

aparecido otra historia conectada a la anterior. Será el mismo caso de cómo se descubrirá la corrupción de 

lo que se conocerá meses después como caso Naseiro, de cómo investigando un asunto de narcotráfico, 

acabará destapándose una trama de financiación del PP, con dos tesoreros implicados -Sanchis y Naseiro- 

y del enriquecimiento privado de varios cargos públicos populares, que veremos después.  

En las grabaciones aparecen conversaciones con Jacques Lacroix, en las que se está preparando de unos 

terrenos en Paterna. Ya hay dos casos vinculados en la Conselleria, pero con actores e interesas de grupos 

diferentes. 

El nuevo caso Paterna estará vinculado a la venta de terreno público de la Generalitat que gestiona el 

Instituto Valenciano de la Vivienda (IVV), una parcela de 170.000 metros cuadrados, que era una 

oportunidad para el comprador, que salía con un precio fijo de 338 millones de pesetas. El consejo de 

administración del IVV no llegaría a aprobar la venta, y se sabría que el acta del IVV para acordar el 

concurso de venta de la parcela en cuestión estaba manipulado. A esas alturas, la policía llevaba semanas 

grabando toda la trama.  

Al concurso se presentaría Occidental de Centros Comerciales (OCC) -Jacques Lacroix-, y Mercasa-UGT. 

"Esta última, según algunos testimonios, fue animada a presentarse desde la propia Administración 

autonómica para evitar que OCC concurriera en solitario. El mismo Joan Lerma haría algunas gestiones 

para que se ofreciera la venta a Mercasa-UGT para tratar de evitar el escándalo." 

Las grabaciones de teléfonos de la policía recogieron que el 14 de diciembre se iba a celebrar una entrevista 

entre Jacques Lacroix y Rafael Blasco "en la casa de campo de Aigües Vives que el ex conseller posee 

cerca de Alcira". Según la revista Tiempo21, Jacques Lacroix "Había llegado pocas horas antes al 

aeropuerto valenciano y se marchaba, por donde había venido, horas después con su maletín de trabajo 

repleto. Los investigadores del caso estaban convencidos de que Lacroix había recibido en Aigües Vives 

los documentos sobre la subasta de unos terrenos públicos propiedad de la Generalitat, una subasta que 

se estaba preparando para la empresa representada por el francés". 

Detectada la reunión, y tras seguir los pasos de Lacroix, en la que se pensaba que había venido a recoger 

documentos sobre el concurso del IVV, en viaje de ida y vuelta para el mismo día 14 de diciembre, cuenta 

Tiempo -Manises-Orly- que "el fiscal jefe del Tribunal Superior, acompañado de varios inspectores 

policiales, se dirigió con urgencia al juzgado de guardia de Valencia para pedir un mandamiento con el 

objeto de investigar la documentación que dentro de su maletín llevaba el súbdito francés que aguardaba 

en el aeropuerto de Manises el vuelo de las quince horas de Air France con destino a París.  

Un error policial en la previsión del horario de salida del vuelo dio al traste con la operación. La Policía 

llegó apenas un cuarto de hora después de que Jacques Lacroix hubiera partido. ¿Qué buscaba la Policía 

en el maletín?"  

"Lacroix llegó y se fue el 14 de diciembre, y el 19 se produjo un nuevo anuncio en el DOGV proponiendo, 

esta vez, la subasta del mismo terreno por un precio mínimo fijado en 715 millones de pesetas. 

La subasta tampoco se había aprobado de un modo definitivo por el consejo de administración que, reunido 

de nuevo el día 20, pidió explicaciones al gerente del instituto, quien reconoció la existencia de varios 

errores. El DOGV publicaría, varios días después, una nota anulando la convocatoria. El escándalo 

acababa de estallar. Lerma pidió la dimisión a Blasco, cuyo cese se produjo el día 27 de diciembre antes 

de la querella del fiscal. Desde su refugio familiar, Rafael Blasco, mantiene su inocencia y prepara todos 

sus recursos políticos para enfrentarse a Joan Lerma".22 

Tras estallar el escándalo, la convocatoria del concurso de venta del IVV se declararía desierta. 

Las investigaciones policiales aún se mantenían en secreto durante dos semanas, en que se seguirían los 

pasos de la trama.  

 
21 Tiempo. 19 marzo 1990. Especial Comunidad Valenciana. Manises-Orly. 
22 Tiempo. 19 marzo 1990. Especial Comunidad Valenciana. 
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Filtraciones. Las investigaciones policiales se filtrarían, y tanto la Generalitat como la fiscalía negarían 

haber filtrado el caso, por lo que las escuchas telefónicas dejarían de ser útiles por haber trascendido la 

información a la prensa, y puesto en aviso a los presuntos implicados, de tal forma que, cuando los 

empresarios se presentaron con los 300 millones, nadie los esperaba, y la policía no pudo cogerlos con las 

manos en el pasta. Alguien les había avisado. 

¿Quién filtró?: "un tal "Rafael". El País -3 de diciembre de 1990- da noticia del conocimiento de la 

filtración a través de las escuchas telefónicas, en las que uno de los investigados recibe el soplo de "un tal 

Rafael". Emili Gisbert recoge la información en El País: 

"Agentes llevaron a casa de la ex directora de Urbanismo las escuchas. 

La policía dijo a Blanquer que "un tal "Rafael" filtró la denuncia del 'caso·Calpe'. 

"La ex directora general de Urbanismo Blanca Blanquer afirma en su declaración ante el fiscal jefe por el 

llamado caso Calpe que cinco días después de presentar su denuncia recibió la visita de dos inspectores 

de policía que le dijeron que "un tal Rafael" había avisado a Inmaculada Sancho -inculpada en el caso- 

de que "había algo muy grave". Los agentes, según Blanquer, le pidieron "la máxima discreción" en lo 

relativo al caso y le presentaron unas grabaciones para que interpretara las voces que aparecían. En 

aquellas fechas, Rafael Blasco era consejero de Urbanismo… La ex directora general de Urbanismo 

presentó una denuncia por presunta estafa ante la Fiscalía de Valencia el 22 de noviembre de 1989 que 

dio origen al llamado caso Calpe. 

Intento de soborno. Blanquer asegura que no recibió "presiones ni indicaciones" sobre si debía o no 

presentar esta denuncia y que la decisión de formularla fue "exclusivamente" suya. Blanquer denunciaba 

un supuesto intento de soborno a dos empresarios por parte de dos funcionarios de la consejería, como 

pago por la recalificación de una zona de Las Salinas de Calpe para que fuera convertida en urbanizable. 

La anterior directora general de Urbanismo asegura, en otro momento de su declaración judicial, que 

cinco días después de presentar esta denuncia recibió en su despacho la visita de la abogada Inmaculada 

Sancho, secretaria de la comisión territorial de Urbanismo, implicada en el caso Calpe. Blanquer asegura 

que Inmaculada Sancho le hizo entrega del expediente referido al Plan de Calpe y "le manifestó su voluntad 

de no seguir implicada en el mismo por las presiones de que era objeto". 

En la transcripción de las declaraciones de la ex directora de Urbanismo, a las que ha tenido acceso este 

periódico, se afirma que Blanquer "interpretó que Sancho estaba sobre aviso respecto a la denuncia". 

Blanquer explica esta suposición y afirma que el día 25 de noviembre recibió una llamada telefónica de 

los compradores de Las Salinas de Calpe. "Los propietarios me manifestaron que debía haber habido una 

filtración, puesto que de forma repentina los nuevos contactos habidos con Inmaculada Sancho respecto a 

los 300 millones de pesetas a pagar se habían cortado de forma tajante". Esta cifra millonaria es la que 

supuestamente se había exigido a los compradores de Las Salinas como pago por la recalificación 

urbanística de los citados terrenos. 

"Cierto malestar". Blanquer señala también que dos días más tarde recibió en su domicilio particular la 

visita de dos inspectores de policía que le indicaron que "un tal Rafael" había avisado a Sancho 

"informándole que había algo muy grave y que estuviera localizable". Rafael Blasco era entonces el 

consejero de Urbanismo. 
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Los dos agentes, según·Blanquer, le pidieron que oyese unas grabaciones, a fin de identificar a las 

"personas que en ella aparecían". La ex directora general de Urbanismo explica que sólo identificó las 

voces de Inmaculada Sancho y de su marido, "pero no las de otras dos personas". 

Blanquer expone al fiscal jefe, en otro momento de su declaración, que desde principios de año "existía un 

cierto malestar" entre ella e Inmaculada Sancho y Rubén Muñoz -arquitecto de la Consejería y 

supuestamente también implicado en el llamado caso Calpe-." 

A pesar de no haber cogido a los presuntos funcionarios recogiendo los 300 millones, la fiscalía 

consideraría que había suficientes pruebas de la corrupción por las grabaciones de la policía. El fiscal 

jefe, Enrique Beltrán, presentaría querella ante la sala de lo Civil y Penal del Tribunal Superior de Justicia 

de la Comunidad Valenciana, generando gran conmoción en "mundo político valenciano". 

"Joan Lerma y Enrique Beltrán se han entrevistado desde entonces en un par de ocasiones para 

intercambiar opiniones sobre la marcha de los trabajos. El último de los encuentros tuvo lugar en la 

mañana de ayer y previsiblemente determinó el que el presidente de la Generalidad llamara urgentemente 

al Palau al conseller Blasco para comunicarle su deseo de que causara baja al frente del departamento, 

antes de que la denuncia fuera remitida al juzgado, sin prejuzgar por ello las consecuencias que se deriven 

de la actuación judicial. 

El presidente de la Generalidad se trasladó hace un par de semanas a Madrid, donde se entrevistó con el 

vicepresidente del Gobierno, Alfonso Guerra, y un reducido grupo de altos cargos del PSOE, a quien puso 

al corriente del asunto. Entrada la noche de ayer también fue Informado el vicesecretario general del 

PSPV-PSOE, Ciprià Císcar, quien hasta el momento era ajeno a las pesquisas. 

Por lo que Levante-EMV ha podido saber, las investigaciones realizadas por la Policía, bajo la supervisión 

del fiscal jefe de la Audiencia, no han dado los resultados esperados. De hecho, el proceso se torció cuando 

los constructores que alertaron a la directora general de Urbanismo no pudieron entregar el soborno de 

400 millones solicitado porque los presuntos destinatarios no acudieron a la cita concertada previamente, 

sospechándose con la posibilidad de que hubieran sido alertados de que la policía estaba sobre la pista. 

Las escuchas telefónicas a que fueron sometidos los sospechosos, previa autorización policial, tampoco 

dieron los resultados perseguidos, puesto que se detectaron fallos en el sistema de escucha y, cuando se 

subsanó la anomalía, los sospechosos, al parecer, ya estaban sobre aviso". 

No era la oposición, o la prensa, quien había destapado los presuntos casos de corrupción de la Conselleria 

de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes ante el fiscal, esta partía de la directora general de Urbanismo, 

esposa de Antonio Birlanga Casanova, conseller de Economía y Hacienda, uno de los consellers más sólidos 

del Consell, lo que daba una mayor repercusión y calado al asunto. Era el propio partido quien denunciaba 

presunta corrupción, algo nuevo hasta la fecha en la vida política. Las consecuencias de los casos Calpe y 

Paterna, llenarían, durante meses, páginas enteras en la prensa y amplios reportajes en MCS.  

El caso Calpe salta a Paterna y se convierte en el caso Blasco.  

Lo que había empezado como una investigación policial sobre el PGOU de Calpe, acabaría destapando un 

presunto caso de tráfico de influencias de algo que la policía no investigaba, como era la recalificación de 

173.772 metros cuadrados en el municipio valenciano de Paterna, en la parcela de Rafafell y Vistabella, 

donde se pretendía instalar un hipermercado de la cadena francesa Carrefour. Y lo que había empezado 

como investigación en Calpe, se extendía a Paterna y ampliaba y añadía nuevos nombres e intereses 

urbanísticos de una presunta trama de corrupción urbanística. Y este caso sobre Paterna se vincularía a otra 

recalificación urbanística, la del solar de los Jesuitas en la ciudad de Valencia, origen de la dimisión del 

alcalde Ricard Pérez Casado y el concejal de urbanismo y primer teniente de alcalde Femando Puente un 

año antes, el 30 diciembre 1988-, enfrentado al conseller Blasco y al presidente Lerma, como ya vimos 

anteriormente.23 El panorama se iba complicando con nuevas informaciones que salían a la luz pública, y a 

las que los distintos medios de comunicación daban amplia y extensa cobertura mediática, centrando la 

 
23 "El conseller Rafael Blasco se opuso a la recalificación del solar de los Jesuitas, en la avenida de Fernando el Católico, y del Colegio 

de El Pilar, en la avenida de Cataluña, para su transformación, tal como deseaba Ricard Pérez Casado y Femando Puente, lo que 

motivó la dimisión de éstos como alcalde y primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Valencia, respectivamente". Levante. 

27 diciembre 1989. Ver "La dimisión del alcalde de Valencia Ricard Pérez Casado", de esta misma serie. 
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información política en la presunta corrupción urbanística vinculada a las instituciones gobernadas por los 

socialistas.  

La denuncia de la directora general de Urbanismo Blanca Blanquer sobre dos funcionarios, se complicaba, 

ampliaba y escapaba de las manos al PSPV, apareciendo en la trama muchos cargos socialistas, 

empresarios, y sindicalistas. A Calpe se añadía Paterna, y el caso acabaría implicando a un conseller, 

salpicando al presidente y a UGT-Mercasa, y a un empresario francés. Y la trama ocuparía a la prensa 

regional y nacional a lo largo de todo el año 1990. Y desde abril de ese año, a esta trama, se uniría la del 

PP y el caso Naseiro, con el desgaste social que suponía la implicación de los dos grandes partidos en 

tramas de corrupción. 

El Caso Calpe. 

Judicialmente habría dos piezas distintas. El caso Blasco y el caso Calpe. En el segundo se juzgaría a cuatro 

personas: "Inmaculada Sancho, funcionaria de la Consejería de Obras Públicas de la Generalitat 

valenciana; Rubén Muñoz, arquitecto y portavoz de la Comisión Territorial de Urbanismo; José Muñoz, 

empresario, y Juan José Ortega Gironés, agente de la propiedad inmobiliaria". (El País. 1 marzo 1991). 

Rubén Muñoz e Inmaculada Sancho aparecerían implicados también en el caso Blasco. 

Si bien sería el caso Calpe el que destaparía el caso Paterna/Blasco, a causa de las escuchas de la policía, 

en el caso Calpe no aparecía implicado el conseller Blasco ni político alguno. El caso Calpe sería juzgado 

en febrero de 1991, y los cuatro acusados condenados a pagar dos multas de 500.000 y 75.000 pesetas por 

la Audiencia Provincial de Valencia de un delito de cohecho en grado de tentativa. 

"En el relato de los hechos probados que describe la sentencia del caso Calpe, Juan José Ortega, por 

encargo de José Muñoz y en representación de Inmaculada Sancho y de Rubén Muñoz, le indicó a Javier 

García, comprador de los terrenos en Las Salinas, que los dos funcionarios estaban dispuestos a recalificar 

el terreno con la entrega de 300 millones de pesetas. "Asimismo", explica la sentencia, "Juan José Ortega 

le indicó que el pago debía hacerse en metálico a ingresar en una caja de seguridad bancaria... y que el 

dinero debía estar ingresado antes de la aprobación definitiva del Plan de Ordenación Urbana de Calpe". 

(El País. 1 marzo 1991). 

Rafael Blasco es cesado como conseller de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes.  

El fiscal jefe de la Audiencia, Enrique Beltrán, admitiría a trámite la querella y el magistrado encargado de 

la instrucción seria Juan Climent Barberá. El País recogía la noticia, el 26 de enero de 1990: 

"Tres funcionarios, un técnico y un promotor francés figuran con Blasco en la querella de Obras Públicas". 

"Juan Climent confirmó ayer a El País que Rafael Blasco, ex conseller de Obras Públicas de la Generalitat 

Valenciana y miembro de la ejecutiva del PSPV-PSOE; el aparejador Juan Manuel Chuliá; Juan José 

Esturi, ex gerente del Instituto Valenciano de la Vivienda -organismo dependiente de la Consejería de 

Obras Públicas que debía enajenar los terrenos-; los funcionarios del departamento autonómico de 

Urbanismo José Antonio de Juan Carrasco e Inmaculada Sancho y el súbdito francés Jacques Lacroix son 

las personas a las que se refiere la querella presentada la pasada semana por Enrique Beltrán, fiscal jefe 

de la Audiencia de Valencia, admitida a trámite el pasado miércoles". 

Rubén Muñoz, uno de los dos funcionarios investigados por su presunta participación en el caso Calpe en 

los sobornos denunciados por la directora general de Urbanismo publicaría un escrito sobre conflictos 

internos de la Conselleria en Las Provincias, lanzando duras acusaciones que no pasarían del escrito ni se 

investigarían, al no tener ningún recorrido jurídico, ni tener base de ningún tipo. El artículo de Las 

Provincias solo contribuía a generar ruido mediático.24 

 
24 "Carta abierta a Blanca Blanquer". Las Provincias. 9 de enero de 1990. 
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Las Provincias. 9 de enero de 1990. 

 

El País recogía las razones del presidente Lerma para el cese del conseller Blasco, dadas en rueda de prensa: 

"El presidente Lerma, que convocó una conferencia de prensa a primeras horas de la noche de ayer para 

anunciar la destitución de Blasco, justificó su decisión como una "medida de prudencia" e insistió en que 

pensaba que el conseller no está implicado en ningún asunto irregular. "Me parece una norma básica que 

las instituciones tengan la absoluta confianza y credibilidad por parte de los ciudadanos", dijo Lerma, 

quien añadió: "El hecho de que yo crea en la inocencia de Blasco no implica que los ciudadanos también 

lo hagan". Al ser preguntado por este periódico si no sería normal también que fuera destituida la 

responsable directa del área en la que supuestamente se han producido irregularidades, Lerma dijo que 

eso no es competencia suya. En su comparecencia ante los periodistas, el presidente de la Generalitat negó 

que existiera un acoso de la llamada fontanería del partido sobre Blasco y dijo que había optado por 

destituirle en lugar de prestarle apoyo en tanto que se aclarara todo el asunto porque "no se trata de 

sembrar dudas, sino de llegar a las últimas consecuencias, y vamos a poner los medios para que sea así; 

desde el punto de vista de la credibilidad de las instituciones es mejor esta decisión". 

Rafael Blasco, al que no le fue comunicada la denuncia hasta hace unos días, había señalado por la 

mañana, también en conferencia de prensa, que no pensaba presentar su dimisión a pesar de que el 

presidente Lerma así se lo había insinuado. Blasco explicó que dimitir equivaldría a admitir alguna 

implicación en los hechos. 

La denuncia por presuntos sobornos presentada por la directora general de Urbanismo contra 

funcionarios de su departamento por una recalificación de terrenos ha provocado la crisis en el Gobierno 

valenciano y le ha costado el cargo al responsable de Urbanismo, Rafael Blasco. 



1990. La corrupción hace su presentación pública. Corrupción: Juan Guerra, Blasco, Naseiro… La corrupción ocupa 

las primeras páginas de la prensa 

Materiales para investigadores.  

Dr. D. Benito Sanz Díaz. Universidad de Valencia 

26 

Éste expresó ayer su deseo de que se aclare la situación, se depuren las responsabilidades que existan. 

"Ahora todo son especulaciones y hay que tener un cuidado especial en tratar hechos que no se han 

demostrado", destacó Blasco antes de conocer su destitución, y añadió que en ningún momento Blanquer 

le comentó que iba a presentar una denuncia ante el fiscal por sobornos en la Consejería. 

Nada probado. Blasco dejó bien claro que el equipo que dirige merece su absoluta confianza y debe ser la 

Justicia la que señale si se han producido irregularidades en la institución. "No hay nada probado y, me 

parece una imprudencia cómo se han desarrollado los acontecimientos. Alguien tendrá que responder en 

este sentido". Blasco había afirmado que no pensaba presentar su dimisión y que, de hacerlo sería cuando 

acabase la investigación que lleva a cabo el fiscal. "Son afirmaciones gratuitas, una campaña de 

intoxicación que comenzó en el primer semestre del año, cuando en informaciones hechas desde 

Presidencia se decía que había crisis de Gobierno y yo era uno de los que tenía que caer", afirmó. 

El fiscal jefe del Tribunal Superior de Justicia, Enrique Beltrán, manifestó ayer a este diario que hace 20 

días que se investiga la denuncia presentada por Blanquer, que a su vez había recibido esas denuncias por 

parte de varios constructores valencianos. Según Beltrán, la denuncia indica que en distintos 

departamentos de la Consejería de Urbanismo se cobra dinero por obtener decisiones favorables sobre 

terrenos de forma rápida. 

Beltrán destacó que no tiene pruebas fehacientes sobre esos sobornos y que la denuncia se encuentra en 

una fase de investigación. "A mediados del próximo mes decidiré si presento querella o no, porque todo 

puede ser una falsa alarma", declaró el fiscal. "Aunque yo tengo la seguridad de que se han producido 

sobornos, no sé hasta dónde llegan". Beltrán añadió que las irregularidades se habían producido en 

Alicante, Castellón y Valencia".25 

Volvía a primer plano de la política valenciana uno de los conflictos de un año antes, como había sido la 

recalificación de los terrenos de Paterna de Rafafell y Vistabella. Y hacia su aparición mediática el 

empresario francés Jacques Lacroix. 

 
25 "Lerma destituye al 'conseller' de Urbanismo de la Generalitat valenciana". El País. 28 de diciembre de 1989. 
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Las Provincias. 29 diciembre 1989. 

 

Levante. 26 enero 1990. 

¿Quién era Jacques Lacroix? 

En las investigaciones aparecería un nombre, Jacques Lacroix, hasta entonces desconocido por la opinión 

pública. ¿Quién era Jacques Lacroix? A partir de que su nombre apareciese en el caso Blasco, serian muchos 

los medios que recogerían el perfil de intermediario financiero de distintas empresas francesas -Carrefour, 

Simago, OCC, etc.-, y sus supuestas vinculaciones con la embajada francesa y el Partido Socialista Francés 

-PSF-, aunque el PSOE negase toda vinculación con el empresario. Y como sus actividades empresariales 

se desarrollaban en toda España desde hacía una década "incluida la Exposición Universal de Sevilla… 

desde la cúpula del PSOE en Madrid y desde la propia embajada de Francia se alerta sobre sus negocios 

para que nadie crea que Lacroix representa a los socialistas franceses". 
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Según Las Provincias -28 diciembre 1989- Jacques Lacroix era gerente de la empresa Gold Smith: "hombre 

del entorno del alcalde de Marsella, Gaston Defferre, estaba casado con la secretaria de Manuel Pino, a 

la sazón hombre de gran confianza de Alfonso Guerra en Andalucía. Cuando este personaje realizó su 

primer viaje a Valencia lo hizo en representación de Carrefour, empresa en la que tiene una gran 

participación el partido socialista francés…". 

El caso Paterna daba un salto cualitativo, al vincularlo al Partido Socialista Francés, y a políticos ajenos a 

la Comunidad Valenciana. Jacques Lacroix, empresario muy conocido en medios políticos socialistas 

valencianos, vinculado al Partido Socialista francés, al saltar su nombre a la trama urbanística, parecería 

que nadie lo conocía, lo que daría lugar a situaciones cómicas. Y, sin embargo, en los círculos socialistas 

valencianos se le conocía como personaje vinculado al PSF, y llevaba años moviéndose por España y la 

CV, mediando en inversiones de capital francés.  

Carmen D. Quintero, en Levante -6 de enero de 1990-, pocos días después de salir a la luz los casos de 

presunta corrupción, escribía: "Aprovechar la coyuntura": 

"En todo este asunto hay algo que no deja de preocuparme. De repente, y esto es lo sospechoso, todos los 

líderes socialistas tienen un gran interés por dejar claro, según ellos mismos afirman, que en la calle 

Albacete [sede del PSPV] nadie conocía a Lacroix, el personaje francés protagonista junto a Blasco del 

affaire. Lo cual es bastante raro sabiendo como se sabe que Lacroix es un personaje muy influyente dentro 

del partido socialista francés y que se mueve con extraordinaria facilidad tanto en el territorio español 

como en la Comunidad Valenciana desde hace bastantes años.  

Con la misma facilidad que niegan conocer 

al protagonista de las pesadillas de Blasco, 

algunos miembros de la ejecutiva del PSPV 

no tienen reparos en afirmar que es posible 

que se hayan cobrado muchos millones en 

nombre del partido socialista. Parece ser 

que la intención ahora es limpiar la imagen 

y los rumores que siempre han corrido 

relacionados con las finanzas del partido. 

Por mucho que se empeñen no podrán 

conseguirlo. 

A pesar de que ahora lo niegan, es cierto que 

la fontanería lermista ha difundido la idea 

de la expulsión de Rafael Blasco del PSPV, 

sin ni siquiera concederle el beneplácito de 

la duda. En su sano y afortunado interés por 

moralizar la vida pública el molt honorable 

president debería destituir de sus cargos a 

todos aquellos que han demostrado su 

ineptidud y que contribuyen a paralizar la 

gestión en las instituciones. 

Las pugnas de partido, que para los dirigentes socialistas son lo más importante, para el ciudadano de a 

pie resultan absolutamente incomprensibles. Los métodos podrían empezar a cambiar ahora aprovechando 

la coyuntura". 
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Gráfico Levante 
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Levante. 27 enero 1990. 

Ante este olvido sobrevenido de quien era Jacques Lacroix en el socialismo valenciano, Levante ilustraba 

la primera página del día 27 de enero de 1990, con una foto en la que aparecían juntos, entre otros, Joan 

Lerma y el referido Jacques Lacroix, en el Palau de la Generalitat. El titular que encabezaba la foto decía: 

"El hermano del vicepresidente tenía intereses en planes parciales de Alicante y Castellón. Juan Guerra 

solicitó favores urbanísticos a Obras Públicas". Se vinculaba a Lacroix, con la Conselleria, la Presidencia 

y Juan Guerra.  

"Juan Guerra intentó en varias ocasiones que la Conselleria de Obras Públicas y Urbanismo de la 

Generalitat Valenciana acelerará la aprobación da dos planes parciales de otras tantas poblaciones de la 

provincia de Alicante. El hermano del vicepresidente del Gobierno tenía interés también en algún punto 

de la provincia de Castellón, y personalmente llamó telefónicamente en varias ocasiones a la Conselleria 

de Obras Públicas".26 

Ferrán Belda escribía sobre la foto de portada en Levante: "Al hilo de dos descubrimientos", y decía lo 

siguiente: 

"¿Qué opinión ha de merecernos el documento gráfico que ilustra nuestra primera página de hoy? La 

estampa para la posteridad, en la que aparecen un representante de la embajada de Francia, cierto 

 
26 Levante. 27 enero 1990. 
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consejero provincial francés, el responsable del área de Cultura de la Junta de Andalucía y el presidente 

de la Generalidad, nos brinda un escorzo doblemente novedoso del misterioso Jacques Lacroix, uno de los 

querellados por el Paternagate. ¿Por qué razón ignota posaron ante la cámara personajes tan dispares 

como el diplomático francés y el consejero del Gobierno andaluz, por elegir dos polos extremos? Es algo 

que se me escapa. La foto, tomada en el Palacio de la Generalidad, y sospecho que, por el fotógrafo oficial, 

rezuma protocolo. Pero está pidiendo a gritos una explicación tan oficial y pública como en su día lo sería 

la visita de esta delegación, de la que sobresale, en un segundo plano, la frente del entonces diputado 

Javier Paniagua. 

Durante los últimos días han circulado por Valencia rumores que apuntan a una estrecha relación entre 

la Generalidad y Lacroix. La publicación del testimonio de este encuentro indica que ha llegado la hora 

de que Presidencia explique y clarifique el porqué de esta visita y si es cierto o no que Lacroix desempeñó 

algún servicio a la institución".27 La Presidencia de la Generalitat diría que fue Rafael Blasco el que 

presentó a Lacroix a Lerma, a lo que Rafael Blasco contraatacaba y según el entorno "del ex conseller se 

afirma que la situación fue justamente la contraria".28  

Para complicar, e implicar a Lerma, Levante publicaba esta noticia: "Lerma nombró representante del 

Consell a Lacroix". Y aparecía el escrito oficial del presidente Lerma a Michel Pezet, presidente de la 

región Provence-Alpes-Cote d´Azur de Marsella, en la que le refería al proyecto de creación de la 

Universidad Mediterránea, acogiendo «con ilusión la inmediata puesta en marcha de este proyecto 

científico, cultural y de acercamiento entre las regiones ribereñas del Mediterráneo, así como el 

nombramiento de Mr. Jacques Lacroix como director científico del proyecto».29 

Levante añadía: "Jacques Lacroix posee un documentado archivo en el que guarda la correspondencia 

mantenida con diversos líderes socialistas del Estado español en razón de su cargo como asesor del 

presidente da la Región Provence-Alpes-Cote d'Azur y persona vinculada al Partido Socialista Francés". 

Para despejar la desmemoria sobrevenida y los ataques de amnesia de quien era Jacques Lacroix, y al que 

nadie parecía conocer en el socialismo valenciano, J. J. Pérez Benlloch escribía una crónica ilustrativa 

dando referencias de con quien había mantenido contactos:  

¿Quién no conoce al caballero Jacques Lacroix? 

"Jacques Lacroix, ese ciudadano francés sobre el que se arrojan impunemente toda clase de maledicencias, 

como si fuera un fantasma inerme y desmemoriado. El caballero en cuestión, a pesar del silencio 

ambiental, te aseguro que cuenta con abundantes conocimientos y amistades en estas tierras. Durante una 

década, por lo menos, ha frecuentado Valencia y sus contactos se han desarrollado siempre al más alto 

nivel. 

Verás, entre otros caballeros sin tacha gozaron de su favor Emerit Bono, Fernando Puente, José Luis 

Olivas y Felipe Guardiola, que fueron sus invitados en Francia. Los concejales Juan Antonio Lloret y 

Miquel Albuixech departieron largamente con este apaleado promotor y financiero. También lo hizo Rafael 

Blasco que, ¡oh! paradoja, fue el martillo de sus negocios. Pero sobre todos ellos, Joan Lerma ha sido el 

interlocutor constante, y hasta lo otorgó un nombramiento, si mal no recuerdo… me deja perplejo este 

ataque de amnesia universal cuando son tantos los testigos de las andanzas valencianas del caballero 

francés".30 

 
27 Levante. 27 enero 1990. 
28 Levante. 30 enero 1990. 
29 Levante. 31 enero 1990. 
30 Levante. 28 enero 1990. 
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Y es que Lacroix ya se había entrevistado con concejales de Valencia y otros cargos de distintos partidos, 

con lo que el caso Paterna volvía a abrir en la prensa la dimisión del alcalde de Valencia, Ricard Pérez 

Casado-, y el primer teniente alcalde y concejal de urbanismo -Fernando Puente-, un año antes por, entre 

otros temas, los terrenos de Rafalell y Vistabella, por los que ya se interesaba Lacroix desde 1987. Empresas 

por él representadas pretendían construir: 

"…una ciudad marina de lujo, similar al Port Grimaud de la Camargue, cerca de Niza, hasta donde 

consigue llevar en viaje de negocios, en un jet privado, a un grupo de concejales que representan al 

Gobierno y a la oposición municipal. 

Todo estaba claro, el Ayuntamiento de Valencia volvió a calificar la zona como urbanizable y la empresa 

de Lacroix presenta un aval por valor de quinientos millones de pesetas a favor de las arcas locales de 

Valencia, la cifra que se había negociado para dar luz verde al proyecto de la ciudad marina. Una cantidad 

similar, según se llegó a rumorear en distintos ambientes profesionales de Valencia, podrían haber 

presupuestado los franceses para repartir en comisiones. 
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Sin embargo, el último día en que se reúne la comisión municipal de Urbanismo para aprobar 

provisionalmente el Plan General de la Ciudad, ocurre algo imprevisto. «[Fernando] Puente nos 

sorprendió a todos -confiesa un concejal de la oposición a tiempo- cuando dijo en un tono grave que 

Rafalell no podía urbanizarse cuando hacía veinticuatro horas que los franceses habían presentado el aval 

por los quinientos millones.» 

Según numerosos testimonios, Rafael Blasco montó en cólera ante la decisión de Puente y desde aquel 

mismo momento decidió torpedear, desde su privilegiada posición de conseller, los planes de su colega 

municipal. En su resolución, previa a la aprobación del plan general, Blasco revocó tres importantes 

decisiones urbanísticas que afectaban a algunos promotores conocidos del concejal, al tiempo que 

proponía la urbanización de Rafalell. 

Puente y el propio alcalde de la ciudad, Ricard Pérez Casado, se opusieron enérgicamente a la decisión 

del conseller, buscando incluso el apoyo de las fuerzas conservadoras en el consistorio de Valencia. Pero 

el partido apoyó sin fisuras al conseller Blasco y forzó la dimisión, en la víspera de la Nochevieja de 1988, 

del propio Pérez Casado y de Puente. 

Rafalell, no obstante, no conseguirá nunca más que se declare su suelo como urbanizable porque la nueva 

alcaldesa de la ciudad, Clementina Ródenas, se opone rotundamente a la iniciativa. 

Blasco intentó utilizar todas sus posibilidades legales para conseguir la aprobación del plan urbanizador, 

pero finalmente el propio presidente de la Generalitat, Joan Lerma, le hace desistir al apoyar las tesis de 

la nueva autoridad municipal de Valencia."31 

Otro giro de tuerca. 

Para dar otro giro de tuerca, la foto que Levante había publicado el 27 de enero era una vista parcial de los 

asistentes, y días después -7 de febrero- aparecía el quinto hombre de la foto: Ciprià Císcar. Y más noticias, 

ahora el caso Paterna se vinculaba a la construcción de la manzana de los Jesuitas de Valencia, y los caso 

se entremezclaban y complicaban.  

Conforme pasaban los días, la prensa regional aportaba nuevas informaciones sobre el caso Paterna. Según 

estas informaciones, sobre los terrenos de Paterna, había dos interesados que competían en su compra, y 

que detrás tenían a Joan Lerma unos -Mercasa-UGT- y a Blasco el otro -la empresa francesa OCC 

(L'Occidentale de Centres Commercieaux, S.A.), representada por Jacques Lacroix-. El asunto se 

complicaba cada vez más. El País -27 enero 1990- daba referencia de uno de los interesados en los terrenos 

de Paterna:  

"UGT estuvo interesado por los terrenos de Paterna para la construcción de viviendas en su cooperativa 

PSV. 

"El presidente de Mercasa se interesó, a instancias del sindicato, por una parcela de uso terciario en 

Paterna. Lerma trató con empresas vinculadas a UGT sobre los terrenos que provocaron la querella contra 

Blasco". 

 
31 Tiempo. 19 marzo 1990. Especial Comunidad Valenciana. 
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"La confirmación, por el propio Jesús Prieto 

[presidente de la Empresa Nacional de Centrales de 

Abastecimiento, SA (Mercasa)], de la celebración 

de la entrevista con Lerma, a la que asistió también 

Carlos Sotos, directivo de la cooperativa PSV 

(Promoción Social de Viviendas, de UGT)32, el 23 

de noviembre -un día después de que la anterior 

directora general de Urbanismo, Blanca Blanquer, 

presentara una denuncia en relación con una 

recalificación de terrenos en Calpe-, concuerda con 

una de las versiones en torno al asunto. Según esta 

versión, facilitada por fuentes del PSPV-PSOE, el 

sector oficial del partido habría mostrado su interés 

en que los terrenos de uso terciario fueran 

adjudicados a Mercasa-UGT, lo que habría llevado 

incluso a presionar a Blasco en este sentido. Un 

conseller que prefirió no revelar su identidad, 

reconoció a este diario que el sindicato UGT se ha 

presentado con frecuencia a enajenaciones de 

terrenos similares. Algunas de estas parcelas han 

sido adjudicadas a la cooperativa de UGT 

Promoción Social de Viviendas (PSV). Los terrenos, 

objeto de la querella, no fueron finalmente 

adjudicados". 

La opción del conseller Blasco seria adjudicárselo a 

la francesa OCC que representaba Jacques Lacroix: 

"Miembros de la dirección del PSPV-PSOE, por 

otra parte, han confirmado la existencia de 

contactos con Mercasa-UGT en torno a la frustrada 

adjudicación de los terrenos con el único objetivo 

de deshacer, mediante el concurso de esta empresa 

a última hora, una supuesta intención de Blasco de adjudicar los terrenos a la empresa francesa OCC 

(L'Occidentale de Centres Commercieaux, SA, representada por el promotor francés Jacques Lacroix". 

Jacques Lacroix siempre calificaría el caso Paterna/Blasco, como un "montaje político de alcance", en lo 

que se discutía era a quien se le adjudicaban los terrenos en cuestión, si a la sociedad francesa Occidentale 

de Centres Commerciaux, S.A., que apoyaba el conseller Blasco, o a la Empresa Nacional de Centrales de 

Abastecimientos, S.A. (Mercasa), en unión con el sindicato UGT, como posible terreno para la construcción 

de viviendas para la PSV de UGT., que apoyaba Lerma. (El País. 25 de julio de 1990). 

 
32 Carlos Sotos Pulido, promotor inmobiliario gerente de la cooperativa de viviendas PSV, sería una pieza clave en el entramado 

empresarial de UGT. En 1993, la cooperativa tenía un agujero de "14.000 millones de pesetas según la versión oficial y 80.000 

millones de pesetas según los críticos-; numerosas causas estaban abiertas por presunto fraude; la desesperanza era mayúscula 

entre los miles de cooperativistas que habían invertido una media de 3,5 millones de pesetas por persona; y lo que es peor, la 

credibilidad de UGT hacía aguas". El Consejo de Ministros lo sancionó e inhabilitó "para ocupar cargos de dirección en cualquier 

entidad de crédito por las irregularidades cometidas en IGS del Mercado Hipotecario". 

http://www.elmundo.es/especiales/2001/07/nacional/psv/sotos.html 

 

La presencia del conseller Císcar y de Javier Paniagua -DG 

de Educación-respondía al nombramiento de Jacques Lacroix 

como director científico del proyecto de creación de la 

Universidad Mediterránea, que se vinculaba a Cultura. El 

proyecto no prosperó. 
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Tiempo. 19 marzo 1990. Especial Comunidad Valenciana. 
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El cese en los MCS: lucha orgánica en el PSPV. 

Joan Lerma, con los datos con que contaba 

en ese momento, pediría al conseller Rafael 

Blasco su dimisión, el cual se negaría 

alegando que tras esa denuncia lo que se 

encubría era un trasfondo de lucha orgánica 

contra él. Tras haber consultado con la 

dirección federal, Lerma lo cesaba el 28 de 

diciembre de 1989, apareciendo en el DOGV 

de ese día. 

Para sustituir a Rafael Blasco, el presidente 

Lerma elegiría al hasta en ese momento 

delegado del Gobierno en la Comunidad 

Valenciana, Eugenio Burriel, responsable de 

las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del 

Estado en la CV.  

"Cese fulminante del conseller de Obras 

Públicas. Si Madrid lo admite, Eugenio 

Burriel será el sustituto del cesado". 

"Lerma prescinde de otro dirigente 

socialista que pudiera hacerle sombra". 

"…a Rafael Blasco le sustituirá al frente del departamento de Obras Públicas de la Generalidad 

Valenciana -si Madrid finalmente accede- el actual delegado del Gobierno en la Comunidad Valenciana. 

Eugenio Burriel, quien a su vez sería sustituido por la actual gobernadora civil de Castellón, Concha 

Sáez". 

El sustituto de Burriel seria Francisco Granados.  

"Francisco Granados tomó ayer posesión de su cargo en sustitución de Burriel. "El nuevo gobernador civil 

de Valencia y delegado del Gobierno en la Comunidad valenciana… Francisco Granados, de 53 años de 

edad, natural de Ciudad Real y licenciado en Derecho, está casado, tiene cinco hijos y ha sido diputado 

del PSOE entre 1982 y 1989. En el Congreso ha ocupado la secretaría del grupo parlamentario Socialista 

y una de las vicepresidencias de la Cámara Baja".33 

       

 
33 El País, miércoles 10 de enero de 1990. 
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En la toma de posesión del nuevo conseller, "Lerma evitó las alusiones al escándalo y volvió a destacar la 

necesidad de «transparencia» institucional"; y Eugenio Burriel tomaría posesión como conseller de Obras 

Públicas sin la presencia de su antecesor, Rafael Blasco, señalaba Levante el 3 enero 1990, que añadía, con 

humor: "Burriel todavía espera que Blasco le llame para el traspaso de poder en la Conselleria de Obras 

Públicas". Levante lo recogía así: 

"Nada que valorar. Eugenio Burriel, por su parte, eludió realizar cualquier tipo de valoración política 

sobre la situación en que se va a encontrar la Conselleria o sobre el propio acto de su toma de posesión 

con la ausencia de Blasco. «Creo que no tengo que hacer ninguna valoración sobre eso», señaló instantes 

después de reconocer que «no ha hablado con Blasco en ningún momento y no la voy a llamar. Espero que 

sea él, como ex conseller, el que se dirija a mí para arreglar todo el traspaso del departamento». 

"Rafael Blasco sostiene que su cese en la conselleria «tiene una lectura política» 

"Entre los socialistas, el sentimiento estaba compartido entre los que admitían que este tema es 

"'preocupante" para la imagen, en general, del partido socialista y del Gobierno autónomo y los que 

comentaban irónicamente que «Lerma se ha quedado a sus anchas al eliminar del Ejecutivo a su último 

adversario Interno». Al cese del conseller Blasco, llegaría después el de la secretaria personal del presidente 

Lerma, Consuelo Císcar Casabán, esposa de Rafael Blasco y hermana de Ciprià Ciscar. Levante -29 

diciembre 1989/18- daba la noticia: 

"La Presidencia de la Generalitat manda de «vacaciones» a Consuelo Ciscar. El secretario general de la 

Presidencia de la Generalitat, Rafael Ferrer Fombuena, le pidió ayer a la mujer de Rafael Blasco y 
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hermana del ex conseller de Cultura, Consuelo Císcar, que abandonase temporalmente su trabajo como 

secretaria del president de la Generalitat, Joan Lerma, «porque no le iba a ser cómodo seguir viniendo a 

trabajar, al menos durante una temporada». 

Para la prensa, el presidente Lerma solo se había atrevido a cesar al conseller Blasco tras hablarlo con el 

vicesecretario general del PSOE, Alfonso Guerra, si bien la noticia aparecida en Levante -30 diciembre 

1989- decía: "Alfonso Guerra indicó a Lerma que destituyera a Rafael Blasco". 

   

Levante. 29 diciembre 1989/18. 

 

Levante. 29 diciembre 1989. 
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Blanca Blanquer: "Lo que dijo el presidente me ha dolido mucho". 

El presidente Lerma indicaría al nuevo conseller que cesase al equipo político de Blasco en la Conselleria, 

con lo que también iba en el paquete la directora general de Urbanismo de la Conselleria de Obras Públicas 

Blanca Blanquer, que era quien había denunciado el caso, y por lo tanto carecía de responsabilidad política 

sobre la presunta corrupción. Bien al contrario, era ella quien la había destapado y denunciado a la fiscalía. 

Blanca Blanquer, declararía que se sentía molesta por lo que había dicho Joan Lerma sobre que el nuevo 

conseller, Eugenio Burriel, debía hacer: cesar a los altos cargos de la Conselleria de la época de Blasco, 

una de los cuales era ella misma. Blanca Blanquer manifestaría su malestar y no se callaría. Las Provincias 

-30 diciembre 1989- recogía la noticia: "Blanquer se siente dolida por las palabras de Lerma". "Lo que 

dijo el presidente -aseguró Blanca Blanquer- me ha dolido mucho, con todos los respetos, y me ha parecido 

muy triste. Sobre todo, por la frase con la que recomienda al nuevo conseller de Obras Públicas que se 

rodee de un equipo de su confianza. Es como si allí no cumpliésemos los cinco directores generales que 

trabajamos en la Conselleria. Esto me ha ofendido". 

Se abre la caja de Pandora34 de la corrupción urbanística en la Comunidad Valenciana. 

La denuncia que había iniciado la directora general de Urbanismo, Blanca Blanquer, abriría la caja de 

Pandora de la corrupción urbanística en la Comunidad Valenciana, pues de este caso se saltaría a otros, e 

implicaría a más personas e instituciones. El articulo "Componendas", de El País35, analizaría parte de las 

presuntas corrupciones urbanísticas, en las que también aparecía vinculada la alcaldesa de Calpe, Violeta 

Rivera, "amiga personal del presidente de la Generalitat, Joan Lerma", y un extraño pacto con varios 

concejales de diferentes partidos ("Entre los concejales figuran varios constructores y promotores") en la 

que se fijaban indemnizaciones millonarias a los que rompiesen dicho pacto de gobierno municipal: 40 

millones de pesetas para los concejales y 80 para la alcaldesa). Se decía: 

"La especulación y la construcción inmobiliarias constituyen la principal fuente de riqueza en Calpe, 

localidad turística de la comarca de La Marina. Como en tantas otras localidades de la costa mediterránea, 

con el desarrollo del turismo muchos terrenos, antes sin valor, se han revalorizado y han hecho millonarios 

a sus propietarios. Pero no todos se han visto beneficiados por igual. Y en eso han tenido mucho que ver 

los cargos políticos, muchos de los cuales tienen fuertes intereses inmobiliarios. Todo esto explica extraños 

 
34 "La caja de Pandora es un mítico recipiente de la mitología griega, tomado de la historia de Pandora, la primera mujer, creada por 

Hefesto por orden de Zeus. La historia cuenta que Zeus, deseoso de vengarse de Prometeo por haber robado el fuego y dárselo a 

los humanos, presentó al hermano de este, Epimeteo, una mujer llamada Pandora, con quien este se casó. Como regalo de bodas, 

Pandora recibió un misterioso pithos -una tinaja ovalada, aunque actualmente sea citada como una caja- con instrucciones de no 

abrirlo bajo ninguna circunstancia. Los dioses habían otorgado a Pandora una gran curiosidad, por lo que decidió abrir la tinaja para 

ver qué había dentro. Al abrirlo, escaparon de su interior todos los males del mundo. Cuando atinó a cerrarla, solo quedaba en el 

fondo Elpis, el espíritu de la esperanza. De esta historia surgió la expresión «La esperanza es lo último que se pierde». 

 Hoy en día, «abrir una caja de Pandora» significa una acción en apariencia pequeña o inofensiva, pero que puede acarrear 

consecuencias catastróficas". https://es.wikipedia.org/wiki/Caja_de_Pandora 
35 "Tribuna: Componendas". Juanjo García del Moral. Domingo, 14 de enero de 1990. 
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pactos de gobierno, como el de Calpe. Tras las elecciones municipales de 1987 accedió a la alcaldía la 

socialista Violeta Rivera, amiga personal del presidente de la Generalitat, Joan Lerma. Los tres concejales 

del PSOE lograron el apoyo de otros tantos populares, más uno del CDS y otro de Unión Valenciana. El 

pacto incluía además un documento suscrito ante notario por el que cada firmante se comprometía a pagar 

40 millones de pesetas (80 en el en caso de la alcaldesa) si lo rompía. Entre los concejales figuran varios 

constructores y promotores. Algunos, unidos por lazos familiares o profesionales, militan en partidos 

diferentes, y todos niegan la existencia de irregularidades. 

En estas circunstancias, y a la vista de lo sucedido 

en Calpe, no es de extrañar que aparezcan recelos 

y que la gente tienda a pensar en la especulación, 

los negocios ilegales, los sobornos, las 

compensaciones y las componendas. La denuncia 

sobre presuntos sobornos a dos funcionarios de 

la Consejería de Obras Públicas a cambio de una 

recalificación de terrenos, que ha costado el 

cargo al titular de ese departamento de la 

Generalitat, ha aumentado esos recelos. Y 

refuerza la opinión de que se trata tan sólo de la 

punta del iceberg, el botón de muestra de muchas 

otras presuntas irregularidades consagradas en 

el nuevo plan de urbanismo". 

El País, en su edición del domingo 14 de enero de 

1990, dedicaba un amplio reportaje al caso Calpe: 

"Manhattan junto al peñón de lfach", en el que 

analizaba la situación y consecuencias creada a 

raíz de la denuncia de Blanca Blanquer, directora 

general de Urbanismo:  

"La especulación en Calpe provoca la destitución de un 'conseller' y salpica a la alcaldesa socialista. 

El escándalo urbanístico por presuntos sobornos para la recalificación de terrenos en la zona de las 

Salinas, en Calpe, que ha costado la destitución al conseller de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes 

de la Generalitat Valenciana, Rafael Blasco, no ha terminado. Aunque al parecer esos sobornos no se 

llegaron a producir, lo cierto es que, en el nuevo plan de urbanismo de la localidad, las Salinas no aparecen 

como zona protegida, sino como zona verde, lo que permite un enorme aumento de la densidad de 

edificación en los alrededores. Si el planeamiento se lleva adelante, los rascacielos proyectarán su sombra 

sobre el emblemático peñón de Ifach. 

El Ayuntamiento de Calpe se pronunció en su día a favor de que las viejas Salinas, aún productivas, 

recibieran protección con el fin de que no acabaran desapareciendo merced a la voracidad especulativa. 

La unanimidad era casi total, pese a la existencia de múltiples intereses cruzados y de rivalidades en torno 

al asunto. Los diversos grupos que conforman el extraño pacto de gobierno parecían estar de acuerdo en 

que lo mejor era declarar las Salinas como zona protegida, aunque también se pronunciaron a favor de 

compensar a los propietarios. Pero los intereses cruzados impidieron que avanzara la redacción del nuevo 

plan general, que Finalmente se subrogó la Consejería de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes. Sin 

embargo, en su redacción definitiva, el nuevo planeamiento urbanístico calificaba las Salinas como zona 

verde y trasladaba a los terrenos que las rodean la edificabilidad que en teoría les correspondería. De esta 

forma, en el plan parcial que incluye las Salinas -éstas ocupan 270.000 metros cuadrados del total de 

740.000 de superficie- el planeamiento urbanístico permite una edificabilidad de 1,75 metros cuadrados 

de construcción por cada metro cuadrado de suelo. 

Al aparecer las Salinas como zona verde, la volumetría que les correspondería se aplica a la zona 

edificable de los alrededores, donde, una vez realizadas las cesiones obligatorias, resulta que se podrán 

construir hasta 6,8 metros cuadrados por cada metro cuadrado de suelo. Esta edificabilidad, calificada de 

descabellada por diversos expertos y por la oposición de izquierdas en Calpe, convertirá la zona en una 

isla de rascacielos, en un pequeño Manhattan. 
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Expropiación. Aunque lo más lógico hubiera sido la expropiación de las salinas, la alcaldesa de Calpe 

justifica el cambio de calificación a zona verde como la mejor solución y se apoya en un argumento 

rechazado por los expertos. Rivera señala que tuvo que soportar muchas presiones en torno a la 

calificación urbanística de las Salinas. 

Según Rivera, los propietarios, junto con una empresa extranjera, presentaron un plan para urbanizarlas 

que hubiera significado su total desaparición. Rivera se negó y dijo que las Salinas tenían que ser zona 

protegida. Según el testimonio de la alcaldesa, uno de los representantes le dijo: "Los Ayuntamientos 

cambian y entonces las calificaciones también pueden variar". 

Por eso Rivera cambió de opinión y decidió convertir las Salinas en zona verde. "Así no podrán cambiar 

nada, de la otra forma estábamos expuestos a que en el futuro la zona fuera recalificada y convertida en 

urbanizable", dice ahora. Expertos consultados por este periódico señalan que es prácticamente imposible 

que un terreno calificado como zona protegida en un plan general aprobado sea recalificado y rebaten así 

los argumentos de la alcaldesa de Calpe. 

Pero el caso de las Salinas no es el único que ha movido a la polémica en Calpe en los últimos años. El 

propio peñón de Ifach uno de los emblemas de esta ciudad de poco más de 10.000 habitantes, fue motivo 

de extraños movimientos especulativos. El Peñón fue comprado por la Generalitat con el fin de garantizar 

su protección mediante su declaración como paraje natural. Una compra discutida en su día y que nunca 

ha permitido aclarar si ha salido ganando la sociedad en general, el antiguo propietario de la roca -que 

al parecer se embolsó 350 millones de pesetas, aunque las cifras oficiales dadas a conocer no llegaban a 

la mitad- o los constructores que ahora están llenando las faldas del Peñón de edificios de apartamentos. 

La voracidad especulativa, por otra parte, llevó al Ayuntamiento a permitir la construcción en una zona 

de costa que albergaba un importante yacimiento arqueológico conocido como El Banys de la Reina (Los 

Baños de la Reina), vestigio de unas instalaciones de la época romana que debieron ser dedicadas en su 

día a viveros o a la preparación de salazones de pescado"36. 

Las noticias sobre casos como los de Calpe o Paterna-Blasco sobre urbanismo se complicaban aún más 

cuando aparecían noticias de que Juan Guerra, el hermano del vicepresidente -y con el caso Juan Guerra 

en la prensa nacional- había aparecido en la CV interesándose por terrenos y con visitas a la Conselleria de 

Obras Públicas, como recoge Levante -27 enero 1990-: "Un socio del hermano del vicepresidente compró 

unos terrenos en Alfaz del Pi. Juan Guerra intentó que la Conselleria de Obras Públicas agilizara unos 

planes urbanísticos". 

 

El nuevo Consell. 2 enero 1990. El Consell al iniciarse 1990 era el siguiente: 

Presidencia Presidente Joan Lerma Blasco PSPV-PSOE 

Consellerias    

Economía y Hacienda Conseller Antonio Birlanga Casanova PSPV-PSOE 

Administración Pública Conseller Emèrit Bono Martínez Venia del PC 

Obras Públicas y Urbanismo Conseller Eugenio Burriel de Orueta PSPV-PSOE 

Cultura, Educación y Ciencia Conseller Antonio Escarré Esteve  PSPV-PSOE 

Sanidad y Consumo Conseller Joaquín Colomer Sala Independiente 

Trabajo y Seguridad Social Conseller Miguel Domenech Pastor PSPV-PSOE 

Industria, Comercio y Turismo Conseller Andrés García Reche  PSPV-PSOE 

Agricultura, Pesca y Alimentación Conseller Luis Font de Mora Montesinos PSPV-PSOE 

 

 
36 "Manhattan junto al peñón de lfach. Juanjo García del Moral. El País. Domingo, 14 de enero de 1990. 
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Los tres consellers políticos con peso político en el 

PSPV, que habían entrado en el periodo 

preautonómico y primer Gobierno en 1983, ya no 

se sentaban en el Consell. Primero seria cesado el 

vicepresidente y conseller de Gobernación Felipe 

Guardiola (1985), después saldría el conseller de 

Cultura, Educación y Ciencia Ciprià Císcar para 

encabezar la candidatura del PSOE al congreso de 

los Diputados (29 de octubre de 1989), y por último 

era cesado antes de ser imputado el conseller Rafael 

Blasco (28 diciembre 1989). Los tres tenían en su 

momento una base orgánica importante, pues 

Blasco lideraba la Ribera Alta, la de mayor 

afiliación del PSPV, Císcar L´Horta Sud, la 

segunda en afiliación; y Felipe Guardiola la 

provincia de Castellón. A partir de 1990, hasta la 

perdida de las elecciones de 1995, el presidente 

Lerma no tendrá en su gobierno a ningún conseller 

con peso orgánico en el partido. Sus consellers 

serán técnicos y profesionales sin base orgánica, 

varios independientes -Colomer, Domenech y 

Bono-, y lo mismo pasará en el segundo nivel, 

donde solo habrá lermistas o técnicos para la 

gestión del Consell. Solo hay lugar para la familia 

lermista, la única. La pluralidad desaparece. Lerma 

es la única conexión entre la Generalitat y la 

ejecutiva del PSPV, para los demás los ámbitos 

institucionales y orgánicos están separados. 

El fiscal jefe Enrique Beltrán se querella 

contra Rafael Blasco. 

Tras varias semanas de noticias sobre corrupción 

urbanística, el fiscal daba paso a la querella. 

Levante de 19 de enero de 1990 daba la noticia de 

que el "El fiscal se querella contra Blasco" y 

cinco personas más por ser "posibles autores de 

delitos de cohecho, maquinación para alterar el 

precio de las cosas y violación de secretos. El 

caso Calpe ha sido trasladado al tribunal ante 

posibles delitos de cohecho." 

 

 

Levante. 3 enero 1990. 
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Levante. 18 de enero de 1990 
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Las Provincias. 19 de enero de 1990. 
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Las Provincias. 25 enero 1990. 

El conseller Blasco aparecía como presunto corrupto, pero eso no invalidaba que el Consell del que había 

formado parte pudiera permanecer al margen del conflicto, bien al contrario, el presidente tenía que dar 

explicaciones políticas, aparte de lo que la Justicia pudiera probar y condenar, en su caso. Pues como 

escribía José Miguel García en Las Provincias -19 de enero de 1990-, valorando la acción del fiscal: "No 

es más que un paso en el procedimiento sumarial, ¡pero qué paso! No hay culpables mientras no haya 

sentencia y todos los implicados tienen derecho a la presunción de inocencia. Pero políticamente la 

cuestión alcanza los nueve grados en la escala de Richter. Y, naturalmente, la oposición no ha perdido 

comba". 

Emili Gisbert, en El País -20 de enero de 1990- apuntaba que la corrupción era más amplia que la que se 

estaba conociendo y de ahí el titular de su crónica: "Calpe y Paterna, la 'punta del iceberg'". Y por eso 

señalaba que: "Lerma deberá explicar en el juicio del 'caso Calpe' si se interesó por una recalificación". 

Esa era la consecuencia de las actuaciones de la fiscalía y sus posibles derivaciones. Lerma tenía que 

comparecer como testigo del caso Calpe: 

"El presidente de la Generalitat, Joan Lerma, contestará como testigo del llamado caso Calpe a un 

cuestionario de 11 preguntas formuladas por la representación letrada de uno de los acusados. Lerma 
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deberá explicar los motivos de la supuesta llamada al ex consejero de Obras Públicas Rafael Blasco 

realizada el pasado mes de julio de 1989, y precisar si mostró interés por la calificación de las Salinas de 

Calpe. Lerma deberá contestar, igualmente, si oyó las grabaciones que el fiscal ordenó por este tema, y a 

través de quién tuvo conocimiento de la investigación". 

Rafael Blasco declararía sobre unas supuestas llamadas que el presidente Lerma le había hecho 

"interesándose por la calificación urbanística de Las Salinas de Calpe", lo que complicaba al presidente 

en el caso. Emili Gisbert relataba así la llamada: "Joan Lerma, en su calidad de presidente de la Generalitat, 

deberá pronunciarse sobre las conversaciones mantenidas con la ex alcaldesa socialista de Calpe, Violeta 

Rivera, sobre la recalificación de la zona de las Salinas y se verá obligado a precisar si le dio indicaciones 

"sobre la estimación del recurso interpuesto por los propietarios de Las Salinas". El cuestionario requiere 

a Lerma, igualmente, sobre la supuesta llamada realizada el día 18 ó 19 de julio de 1989 a Rafael Blasco 

"interesándose por la calificación urbanística de Las Salinas de Calpe. 

Lerma deberá explicar, asimismo, "si dio indicaciones a la ex directora general de Urbanismo, Blanca 

Blanquer, para que fuera estimado el recurso planteado contra la resolución de la Comisión Territorial 

de Urbanismo de Alicante, por la que se aprobó el Plan General de Urbanismo de dicha ciudad. 

El cuestionario de 11 preguntas admitido por el Tribunal incluye la petición de que Lerma se pronuncie 

sobre sus relaciones con los empresarios Javier García y Asensio José Pastor, que denunciaron en su día 

el intento de soborno que dio origen al llamado caso Calpe. 

El fiscal jefe del Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana, Enrique Beltrán, considera 

probado que los citados empresarios recibieron de algunos de los procesados en el caso Calpe la petición 

de una entrega de dinero, -que inicialmente fue de 500 millones de pesetas-, a cambio de una recalificación 

urbanística en la zona denominada como Las Salinas de Calpe para que fuera urbanizable. Los citados 

empresarios denunciaron el supuesto intento de soborno a la ex directora general de Urbanismo, Blanca 

Blanquer, que puso el hecho en conocimiento del Presidente de la Generalitat. Joan Lerma destituyó, días 

después a Rafael Blasco como consejero de Obras Públicas como "medida de prudencia", a pesar de que 

el ex consejero no aparecía inculpado en las diligencias".37 

  

 
37 El País. 20 de noviembre de 1990. 
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Juan Climent Barberá, magistrado del caso Blasco. 

Una de las cuestiones que podría haber provocar ciertas dudas sobre la imparcialidad de la causa, sería el 

magistrado instructor encargado del caso, Juan Climent Barberá. Levante -30 enero 1990- recogía la noticia: 

"La recusación planea sobre Climent. El magistrado trabajó con Blasco en Presidencia de la Generalitat". 

Hoja del Lunes -29 enero 1990-, informaba que: "El magistrado del «caso Blasco» trabajó a las órdenes 

de éste en Presidencia. Juan Climent Barberá, magistrado de la sala de lo civil y penal del Tribunal 

Superior de Justicia Valenciano (TSJV) y magistrado instructor de la causa abierta contra el ex conseller 

de Obras Publicas Rafael Blasco, y otros seis funcionarios por un presunto delito de cohecho, ocupo desde 

enero de 1983 y hasta marzo de 1985 el cargo de secretario general técnico de Presidencia". Como se 

vería a lo largo del juicio, la imparcialidad del magistrado seria incuestionable y estrictamente judicial.38 

 

 

El primer equipo de la Presidencia de la Generalitat 1983. De izquierda a derecha: Antonio Vallés Copeiro del Villar, 

director del IVAP; Andrés Morey Juan, D.G. Función Pública; Juan Climent Barbera, secretario general; Rafael Blasco 

Castany, conseller de Presidencia; el presidente de la Generalitat Joan Lerma Blasco; María García-Lliberós Sánchez-

Robles, D.G. Medios de Comunicación Social; Benito Sanz Díaz, D.G. Acción Cívica; Fernando Raya, gabinete 

jurídico; y Julia Artal, secretaria general administrativa. Foto Generalitat Valenciana/ Ferran Montenegro. 

 
38 Nota del autor. Al tomar posesión Joan Lema como presidente de la Generalitat provisional en el periodo previo a las primeras 

elecciones autonómicas de mayo de 1983 -diciembre 1982/junio 1983-, la Presidencia carecía de espacio físico para oficinas, 

presupuesto y personal para poder funcionar. La única posibilidad de poder contar con un mínimo personal y espacio físico en el 

Palau de la Generalitat, sería que lo cediese la Diputación de Valencia, en la que los socialistas tenían la presidencia -Manuel 

Girona-. Uno de los diputados provinciales era Francisco Blasco. El entonces subsecretario de la Presidencia, Rafael Blasco, 

recurriría, como otros altos cargos, al personal de la Diputación, en comisión de servicios, o de nombramiento político. Este sería 

el caso, entre otros de la elección de Juan Climent -jefe de servicios municipales de la Diputación-, como secretario general técnico 

de la Presidencia de la Generalitat. Climent no era del PSOE ni militaba en ningún partido. Su papel en la Presidencia seria 

únicamente técnico. Se dedicaría a montar la infraestructura funcionarial, y a elaborar los primeros textos legislativos vinculados a 

la Presidencia. Nunca intervendría en política partidaria en la Presidencia. Durante los casi tres años que fui director general en la 

Presidencia y Conselleria de la Presidencia -1982/1985-, nunca vi a Juan Climent intervenir en nada que no fuese estrictamente 

técnico o institucional, manteniéndose al margen de cuestiones políticas o partidarias. Benito Sanz, 23 enero 2017. 
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La oposición pide responsabilidades. "El PP presentará una moción de censura contra el presidente de 

la Generalidad, si éste no dimite. Los demás partidos hacen corresponsable a Lerma".39 

Consecuencia de las actuaciones de la fiscal seria que la oposición iniciaría una serie de actuaciones contra 

el Consell socialista -sin mayoría parlamentaria-, y el PP amenazaría con una moción de censura contra el 

presidente Lerma. Empar Aigües, en Levante -19 de enero de 1990-, titulaba "El PP presentará una moción 

de censura si Lerma no dimite." y el diputado popular Juan Gayá, afirmaba que «creemos que el presidente 

Lerma debe presentar su dimisión, porque las responsabilidades de Rafael Blasco ya las dirimirá la 

justicia. Lerma tiene una corresponsabilidad política y si no dimite estamos dispuestos a presentar una 

moción de censura". 

El presidente del PP, Pedro Agramunt, declaraba a Las Provincias: "Lo primero que hay que decir es que 

nosotros mostramos nuestra satisfacción por la actuación de la Justicia, ya que siempre hemos entendido 

que ésta debe estar al servicio de los ciudadanos y no al servicio de un partido, y la actuación del fiscal 

nos demuestra y confirma esta confianza".  

"El tema es gravísimo y lo que no se puede hacer es intentar distraer a la opinión, y evitar lo que es normal 

en democracia, que se produzca una comisión donde se pueda tener acceso a toda la documentación y a 

todos los hechos que se conozcan para conseguir esa transparencia que todos deseamos". No diría lo 

mismo tres meses después, cuando saltase el caso Naseiro. Ignacio Gil Lázaro preguntaría en el Senado 

"por los contactos Guerra-Blasco".40 

En la misma línea argumentaba Luis Gil Orozco, portavoz del CDS en las Cortes Valencianas, que 

consideraba que el caso Blasco «es un escándalo político que afecta, y muy directamente, a la credibilidad 

del gobierno socialista. Si efectivamente hay indicios de criminalidad, el presidente Lerma debería 

comparecer, que es el último responsable político». 

Vicente González Lizondo, presidente de Unión Valenciana, declaraba: "Joan Lerma es un fresco y tiene 

mucha barra por no haber presentado todavía una moción de confianza ante las Cortes Valencianas". 

El portavoz de EUPV en las Cortes, Pedro Zamora, opinaría que Lerma "ha perdido la confianza del pueblo 

valenciano y sus representantes", y que "Con independencia del proceso judicial, o bien el presidente del 

gobierno o el conseller de Obras Públicas deben comparecer en las Cortes, para dar a conocer toda la 

información que tengan sobre las irregularidades, que se han podido producir en la Conselleria de Obras 

Públicas". 

 
39 Declaraciones a Las Provincias, El País y Levante. 19 y 20 de enero de 1990. 
40 Las Provincias. 10 enero 1990. 
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"El PSPV y la Generalitat responden al PP alegando que «la patente de la corrupción es de la derecha». 

Pérez Ferré acusa a Montesinos de mentir como un bellaco» y le pide que investigue «también las primas 

únicas». Alberto Pérez Ferré manifestó que presidente de la gestora regional del PP Juan Antonio 

Montesinos «miente descaradamente y como un bellaco al afirmar que Joan Lerma fue quien dijo que 

había corrupción en el PSOE». (Levante. 5 de enero de 1990). 

El tema de la corrupción urbanística le había estallado al PSPV en una situación política muy complicada, 

ya que la oposición en su conjunto sumaba 47 diputados frente a los 42 socialistas. La amenaza de una 

moción de censura era más eso, una amenaza, que una realidad posible, pues difícilmente IU y el Bloc, con 

sus seis votos iban a propiciar un Consell de centro derecha. Lo que no implicaba una gran incomodidad 

política para los socialistas. 

La moción de censura era inviable por que la oposición necesitaba un candidato alternativo, pero la moción 

de confianza si sería viable, si bien solo serviría para desgastar a los socialistas en el Consell. 

También pediría responsabilidades el líder de IS en la 

CV, Vicent Garcés, que aprovecharía para denunciar: 

«El PSOE ha propiciado que se desarrolle el 

clientelismo y la corrupción». "La difuminación de los 

principios del partido y la disolución de los objetivos 

han propiciado un clima en el que las desviaciones de 

poder: clientelismo, nepotismo y corrupción, se 

puedan desarrollar".41 

Otros socialistas, como Manuel Rivas, representante 

en Valencia de la corriente Democracia Socialista 

contestaba a la pregunta sobre el caso Blasco: "No 

quiero hacer ninguna declaración, porque todo esto 

me parece bastante triste. Pero espero que los errores 

cometidos en el pasado no se vuelvan a cometer."42 

La debilidad de los socialistas no era una fortaleza para la oposición, que carecía de fuerza, estaba 

fraccionada e inmersa en conflictos internos y cabios. El PP estaba en plena refundación, sustituyendo a 

Manuel Fraga por José María Aznar y su equipo, que tenía que refundarse en todo el territorio, sustituyendo 

a dirigentes regionales y cuadros por toda España. El líder elegido por el anterior equipo del PP para 

Valencia, Pedro Agramunt, seria cuestionado.  

"Valencia: asignatura pendiente del PP. Los distintos reinos de taifas podrían unirse contra Agramunt si 

se niega a repartir poder". "La ciudad de Valencia se ha convertido en el recinto amurallado donde Rita 

Barberá y sus fieles, léase Vicente Igual, Mari Carmen García Fuster y otros, se han encastillado en 

defensa de sus ideales y en contra, como no podía ser de otra manera, de Pedro Agramunt. La refundación 

del PP en el cap i casal es la gran asignatura pendiente del presidente provincial".43 

Según los sondeos, el PP se hundía en Valencia en beneficio de UV y Vicente González Lizondo, que crecía 

electoralmente en la ciudad de Valencia y su entorno. "Una encuesta del PSOE les da una intención de 

voto del 17 %. El PP se hunde en la provincia de Valencia en beneficio de UV. 

El Partido Popular se hunde en la provincia de Valencia en beneficio de UV, según le última encuesta que 

maneja el PSOE, realizada tras el debate de Investidura de Felipe González, y a la que he tenido acceso 

este periódico. El PP apenas alcanza el 17%".44  

 
41 Levante. 25 enero 1990. 
42 Las Provincias. 26 enero 1990. 
43 Levante. 28 enero 1990. Josep Torrent. 
44 Levante. 23 enero 1990. 
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Interpretación política del cese en los MCS: "Batallas de partido en las instituciones". «He podido con 

todos». 

Desde el mismo día del cese de Rafael Blasco, la prensa haría una lectura política del mismo, valorando el 

cese como guerra interna orgánica trasladada a las instituciones, siendo la tónica de todos los MCS 

valencianos, vinculándolos con otros ceses y cambios. El País -28 diciembre 1989- escribía:  

"Batallas de partido en las instituciones". 

"En medio políticos se interpreta el asunto de la Consejería de Obra Publicas como una operación más de 

la fontanería de Lerma para deshacerse de los elementos críticos en el Gobierno autónomo y en las 

principales aéreas de gestión controladas por el PSPV-PSOE. Hace ahora un año que una operación 

parecida forzó la dimisión de Ricard Pérez Casado, alcalde socialista de Valencia, precisamente a manos 

de Rafael Blasco, cuyo departamento introdujo modificaciones en el Plan General de Urbanismo de Ia 

ciudad que el entonces alcalde consideró inadmisibles. También entonces se sugirieron oscuros intereses 

especulativos. 

Posteriormente, Lerma se deshizo de otro crítico, el conseller de Cultura, Ciprià Císcar, que fue 

catapultado a la cabecera de lista por Valencia en las pasadas elecciones generales. 

El pasado día 22, el nuevo conseller del departamento, Antoni Escarré, relevaba, sin motivaciones de 

gestión aparentes, a cuatro altos cargos de la época de Ciscar". 

"Política depredadora", titulaba J. J. Pérez Benlloch, en Levante -31 diciembre 1989-, y señalaba entre 

otras cosas su artículo en que el PSPV se había convertido en "Un gran osario de líderes políticos". 

"La operación -puntualizo- se inscribe en ese denso proceso de depredación aplicado en el colectivo 

socialista valenciano, en el que ha sido segada cada cabeza que ha brillado o sobresalido. Podría 

apuntarse -y apunto- que el ensueño de su secretario general consiste en reinar en una isla Barataria 

yerma de talentos y discrepancias, la historia reciente del partido abona ese corolario. Recuérdese el 

osario de militantes calificados políticamente destruidos: Joan Pastor, Martínez Castellanos, José Luis 

Albiñana, Ricard Pérez Casado, a los que habría que sumar otros que fueron rehabilitados para situarlos 

en una vía muerta y obsecuente con el poder establecido. Con todos estos cadáveres se erguiría un túmulo 

encimado por la efigie barbuda de Joan Lerma. «He podido con todos», se leería en el epitafio".45 

"Lerma termina el 89 con un Consell sin críticos después de un año agitado por elecciones, «crisis» y 

depuraciones", titulaba Levante -2 enero 1990-. Y en la misma línea, ese día, Miguel Ángel Villena, en El 

País, opinaba que: "El relevo de Blasco convierte el Consell en un Gobierno de técnicos fieles a Lerma", 

dedicando un extenso análisis a la política de Lerma: 

"…el Consell queda integrado únicamente por técnicos, de la absoluta confianza de Lerma, y con escaso 

o nulo ascendiente en el partido. Esta composición del Ejecutivo permite ahora al presidente y secretario 

general del PSPV-PSOE un margen de maniobra total, tanto dentro del partido como en las instituciones 

públicas. El "Sí, señor presidente" sin demasiado espacio para la disidencia será la frase más común en 

las reuniones del Ejecutivo valenciano… 

Lerma ha practicado la táctica de "hechos consumados" y en tres meses se ha desembarazado de sus dos 

rivales políticos. 

Presentada como un ascenso, la inclusión del ex conseller de Cultura y Educación y vicesecretario del 

PSPV-PSOE, Ciprià Ciscar, al frente de la lista socialista por Valencia en las pasadas legislativas fue un 

"desplazamiento por elevación" sin paliativos. El desmantelamiento posterior de los altos cargos de la 

Consejería, realizado por el nuevo conseller, Antoni Escarré, así lo atestigua… 

La sustitución de Escarré por Ciscar vino acompañada en octubre por el relevo de Joaquín Azagra, quien 

regresó a su docencia universitaria, por Emerit Bono, ex dirigente comunista y amigo personal de Lerma… 

 
45 «He podido con todos». Acertó. Joan Lerma es el único senador autonómico que le queda al PSPV-PSOE en la CV, elegido por las 

Cortes Valencianas desde el 3 de julio de 1995. El PSPV llegó a tener 12, y ocupa desde el 13 de enero de 2016 la vicepresidencia 

2ª del Senado.  
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sólo restaba una persona con influencia en el partido y, en especial, en la comarca de La Ribera: Rafael 

Blasco…  

Pero la pasada semana una más que dudosa maniobra propiciada por la ex directora general de 

Urbanismo, destacada lermista y esposa de Antonio Birlanga, conseller de Economía y Hacienda, Blanca 

Blanquer, acaba con Blasco en la calle. Una denuncia por presuntos sobornos a funcionarios de la 

Consejería de Obras Públicas en Calpe, presentada por Blanquer y filtrada a un diario conservador de 

Valencia, actúa como detonante. Lerma exige a Blasco la dimisión y tras la negativa del ex conseller a 

reconocer ninguna culpabilidad en un asunto que está en plena investigación, el presidente los destituye". 

 

 

Casi un mes después, Miguel Ángel Villena, volvía a referirse en El País a los casos y sus implicaciones, 

y como el presidente Lerma había declarado que "Al atajar presuntos casos de tráfico de influencias, las 

instituciones y la democracia salen reforzadas con independencia de que se quemen las personas. El 

conseller Blasco o yo mismo que no obtengo ningún beneficio" por un presunto tráfico de influencias en 

recalificaciones de terrenos de Calpe y Paterna.46  

Y era cierto, los casos no beneficiaban al PSOE como partido, ni a la Generalitat, ni a nivel político 

institucional al presidente, si bien la coyuntura le permitiría cesar a un adversario poderoso en el partido. 

Lo cesó antes de que el fiscal interpusiera querella y fuese imputado. Y el comentario de Miguel Ángel 

Villena iba en la línea de la lucha orgánica interna, una más, relacionándola con la desaparición de la 

primera fila de varios políticos adversarios internos de Joan Lerma. Y hacía referencia al ex alcalde de 

Valencia, y la del conseller Císcar:  

 
46 "La democracia sale reforzada al atajar presuntos casos de tráfico de influencias". El País. 29 enero 1990. 
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"Lerma resta importancia a la desaparición de tres líderes socialistas de la escena política valenciana en 

el último año en circunstancias polémicas. Al referirse a la dimisión en diciembre de 1988 del entonces 

alcalde de Valencia, Ricard Pérez Casado, quien acusó a la Generalitat de bloquear económica y 

políticamente el Ayuntamiento, Lerma señala de forma escueta: "Su dimisión fue una decisión propia tras 

nueve años al frente del Ayuntamiento de Valencia. Es una medida cuya explicación está en las manos de 

quien la toma. 

La marcha de Ciprià Ciscar, ex conseller de Cultura y Educación y número dos del PSPV-PSOE, al 

Congreso de los Diputados, no merece más comentario de Lerma que el siguiente: "Ciscar es diputado, 

miembro de la ejecutiva valenciana y del comité federal del PSOE". "Por tanto", concluye el titular del 

Gobierno autónomo, "no se puede hablar de desaparición en ninguno de los tres casos". 

Las Provincias -28 diciembre 1989- daba la versión de la lucha interna en el PSPV, en la que la clave de la 

crisis política era que Joan Lerma se deshacía de sus adversarios internos en el partido, y el periódico lo 

presentaba en clave orgánica y como se utilizaban las instituciones en el conflicto.47  

"Lerma se carga ahora a quien utilizó para deshacerse de Pérez Casado. El segundo día de Navidad de 

1988… Joan Lerma llamó a palacio a Rafael Blasco y a Pérez Casado, con la excusa de preguntar qué 

estaba pasando con Rafafell y Vistabella. 

El Ayuntamiento de Valencia no quería urbanizar Vistabella, donde capital judío-francés quiere hacer un 

complejo monstruo. El conseller Rafael Blasco acosaba y presionaba a Pérez Casado… Utilizó como arma 

de presión el que no daría el placet a los convenios hecho por el Ayuntamiento, dos veces revalidado en 

pleno y a la luz pública, con promotores y constructores para edificar en solares de los Jesuitas, El Pilar 

y Teresianas. A pesar de las grandes ventajas para la ciudad, obtenidas en las negociaciones, Blasco 

amenazó con no aprobarlo, lanzándose desde la COPUT acusaciones de especulación contra Pérez 

Casado, cuando todo fue una operación limpia, hecha con luz y taquígrafos".48 

Y la vicedirectora de Las Provincias -9 enero 1990-, María Consuelo Reyna, en su columna, remachaba 

que fuera del lermismo hacia mucho frio, y no había nada. Según ella, solo había espacio para el lermismo, 

los adversarios políticos habían dejado de existir: 

"Lerma, el controlador. 

El presidente Lerma no se anda por las ramas. Directamente ha colocado a uno de sus hombres, [Vicent] 

Vercher, de secretario general técnico de Eugenio Burriel, nuevo conseller de Obras Públicas. No le ha 

importado quitar a Vercher de Diputación para que controle a Burriel. Para que quede claro que, a partir 

de ahora, la Conselleria de Obras Públicas va a estar en manos de la familia lermista, la indiscutible, la 

verdadera, pero, sobre todo, la única. ¿Recuerdan aquello del Evangelio cuando decía que "afuera será el 

llanto y el crujir de dientes"? Pues eso. Todo lo que no sea estar dentro de la amorosa familia de los 

lermistas va a ser el llanto y crujir de dientes. 

En este momento, ya sólo queda una subfamilia, la de García Miralles, que, con tal de disfrutar de una 

serie de cargos para los suyos, secunda al gran jefe Lerma sin crear excesivas complicaciones. Lerma le 

ha cogido el tranquillo y no se molesta ni en tenerlo en cuenta a la hora de maniobrar. 

Lo que ocurre es que, si sigue a esta marcha, un día Lerma acabará por montar una guerra de familia con 

su propia sombra y mantendrá un bonito contraste de pareceres consigo mismo". 

Los comentarios de la prensa serian, mayoritariamente críticos con el presidente y secretario general Joan 

Lerma. Leemos al calor del cese de Rafael Blasco, el perfil que hizo Miguel Ángel Villena en El País -29 

enero 1990-, "Un poder absoluto a la sombra de Guerra":  

"Cuando Joan Lerma accedió a la secretaría general del PSPV-PSOE en 1979 su único mérito radicaba 

en ser un dirigente dócil y obediente a la dirección del partido. El currículo del titular de la Generalitat 

valenciana, en cualquier guía de personalidades, apenas alcanza las nueve líneas, ya que Joan Lerma 

nunca trabajó antes de acceder al Gobierno autónomo, donde primero ocupó una cartera de conseller y 

más tarde, tras las elecciones de 1983, la presidencia. Este licenciado en Económicas, de 38 años de edad, 

 
47 Las Provincias. 28 diciembre 1989. "Clave política de la crisis. Lerma se ha deshecho de su último competidor dentro del partido". 
48 Ver la versión de Ricard Pérez Casado en: “Viaje de ida. Memorias políticas. 1977-2007". PUV. Universitat de València. 2013. 
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que apenas sonríe y se muestra siempre receloso y envarado, resulta un típico ejemplo de los cargos 

públicos que han llegado a ostentar un inmenso poder sin ninguna experiencia, ni en la gestión pública ni 

en la privada. Algunos compañeros de la Ejecutiva Federal, durante los años en que Lerma participó en 

este órgano, lo calificaban como un buen oyente y un aplicado ejecutor de las órdenes del vicesecretario, 

Alfonso Guerra. Con una relativa carta blanca de Madrid y a través del impulso de las victorias electorales, 

Lerma ha tejido un poder absoluto en el partido de los socialistas valencianos. Sus adversarios en el PSPV-

PSOE, todos aquellos que podían cuestionar su poder, han desaparecido de la escena política valenciana. 

Bien en medio de polémicas, bien con discretos mutis. En la larga lista de ilustres desaparecidos se hallan 

los ex alcaldes de Valencia Fernando Martínez Castellano y Ricard Pérez Casado; el ex presidente de la 

Diputación, Manuel Girona; el ex presidente del Consell preautonómico, Josep Lluís Albiñana; y el ex 

conseller de Obras Públicas, Rafael Blasco. 

Pero el escándalo en la Consejería de Obras Públicas, pendiente ahora de los tribunales, amenaza con 

salpicar al propio Lerma y el sindicato de descontentos del partido se prepara. Todos esperan una señal 

de Madrid o una derrota electoral para acabar con un dirigente que parece incombustible". 

Juanjo García del Moral en El País valoraba el cese como conflicto orgánico: 

"La decisión fue justificada por el presidente del Gobierno valenciano -quien dijo estar convencido de la 

inocencia de Blasco- como "medida de prudencia", con la que se pretendía "salvaguardar la credibilidad 

de las instituciones". 

Sin embargo, en medios socialistas valencianos se ha dudado acerca del fondo del asunto, que se ha 

achacado a una guerra de familias en el seno del partido de los socialistas valencianos, cuyo secretario 

general es Joan Lerma. Éste se habría deshecho así de un fuerte opositor interno en el partido, Rafael 

Blasco, hombre fuerte en la comarca de La Ribera, una de las de mayor afiliación del PSPV-PSOE. Fuentes 

judiciales y políticas han manifestado que han existido presiones ante el fiscal Beltrán para que no 

archivara las diligencias, aunque Lerma ha negado siempre este extremo".49 

Hasta la cartelera La Turia -8 enero 1990-, entraba en el tema: "Lerma cesa a uno de «los Dalton». 

"El affaire Rafael Blasco, conseller de Obras Públicas y Urbanismo cesado por el presidente de la 

Generalitat, ha venido a demostrar que, así como en el PSPV-PSOE hay tendencias lermistas, ciscaristas 

y blasquistas, también existen esas tendencias en algunos periodistas. Esto explica que cada comentarista 

le haya dado una interpretación a esta crisis política, de acuerdo con su alineamiento". 

Conforme avanzaban las noticias sobre el caso Blasco, J. J. Pérez Benlloch anunciaba anticipándose lo que 

acabaría por suceder al ex conseller Blasco: «Delenda est Blasco». 

"Es impensable, y seria fatuo que alguien alimentase ilusiones a este respecto, que la historia se quedase 

inédita y que la opinión pública olvidase, por una argucia de la prestidigitación, las aireadas denuncias 

de sobornos millonarios, el paseíllo de empresarios cuya jeta y biografía ha quedado en la penumbra, las 

asombrosas filtraciones de información insidiosa y jamás verificada. Habrá que hablar de estas cosas y 

no dejar el tintero alguna referencia a Montesquieu y el espíritu de las leyes, pues quizá convenga refrescar 

ciertos principios fundamentales de la organización política y democrática en lo atinente a la separación 

de poderes y la acrecida necesidad de que el judicial permanezca independiente… 

…el acoso, derribo y liquidación de un político, cual es el ex conseller Rafael Blasco. Un proceso calculado 

y ejecutado según un plan tan previsible como provisto y al margen de la resolución que decidan los 

tribunales. La operación, como las maniobras militares, puede bautizarse como un delenda es Blasco… 

Antonio García Miralles, presidente del PSPV, ejerce de gran sacristán y pretende preparar la victima 

para que acepte dócilmente el degüello por el bien del partido, y hasta por su propio bien, como apuntan 

algunos cínicos. Es un remedo jesuítico de Vychinski, aquel fiscal que ensangrentó las purgas estalinistas. 

Parece evidente que antes o después Blasco debe abandonar la ejecutiva… Estamos ante una película que 

ya hemos visto, desgraciadamente. La protagonizó Fernando Martínez Castellano, quien, acusado de 

barrabasadas económicas, acabó exonerado por los jueces y a las puertas del partido. Y aconteció con 

Josep Lluis Albiñana, cuya abnegación por la autonomía naciente no mereció la recompensa de una salida 

 
49 El País. "Querella del fiscal contra altos cargos autonómicos valencianos". Juanjo García del Moral. 19 de enero de 1990. 
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airosa: prevaleció el ensañamiento. Y así seguirá siendo mientras que en el PSPV funcione esa segadora 

que impide a nadie crecer un palmo por encima de Joan Lerma, ese gurú ególatra que se pone el partido 

por montera. 

No se me oculta la pregunta del lector bien intencionado: «Y si Blasco fuese culpable de corrupción?» Y 

se la devuelvo por activa: «¿Y si resulta inocente?» Lo dramático es que la banda hegemónica del partido 

no se ha formulado una ni otra: ha condenado, simplemente".50 

Josep Torrent era de la misma opinión que J. J. Pérez Benlloch, Rafael Blasco iba a ser "El chivo 

expiatorio"51 que iba a pagar el tema destapado por las escuchas e investigaciones policiales, al cual iban a 

dejar caer por acuerdo entre la dirección federal y regional de los socialistas, aunque el caso Paterna-Blasco 

perdía relevancia mediática, pasando a segundo plano, ante el caso más político de Juan Guerra hermano 

del vicepresidente del Gobierno. 

Josep Torrent analizaba a finales de enero de 1990 como iban desarrollándose los casos de urbanismo, los 

implicados, las posiciones de los distintos sectores del PSPV, y la perspectiva que iba tomando el caso. 

"La ley del silencio impuesta por la dirección del PSPV-PSOE a todos los miembros de la ejecutiva en el 

desarrollo del caso Blasco no basta para que, poco a poco, se conozcan algunos detalles de la que es, sin 

duda, la mayor crisis política por la que atraviesan los socialistas valencianos desde que decidieran 

abandonar el Consell preautonómico y dejar a su suerte al entonces president Josep Lluis Albinyana. 

La denuncia presentada por Blanca Blanquer ante el fiscal jefe del Tribunal Superior de Justicia de la 

Comunidad Valenciana descontroló y rompió todos los esquemas y mecanismos de funcionamiento interno 

existentes en el PSOE. La ropa sucia, por esta vez, no podía lavarse en casa, y Joan Lerma tuvo que 

destituir a Rafael Blasco ante lo posibilidad, confirmada posteriormente, de que la aceptación a trámite 

de la querella interpuesta contra el ex conseller de Obras Públicas acabara salpicando a todo el Consell, 

president incluido, y a la credibilidad del PSPV-PSOE. 

Es un hecho constatado que todas las acciones llevadas a cabo por Lerma y por Antonio García Miralles 

han contado desde el principio con el conocimiento y el visto bueno de la dirección federal del PSOE, a 

través de los contactos que ambos han mantenido, y mantienen, bien con Alfonso Guerra, bien con Txiqui 

Benegas. 

Una hipótesis que podría explicar la rapidez con que Madrid ha dado luz verde a todas las iniciativas 

emprendidas por Lerma y García Miralles en relación al caso Blasco sería la de utilizar a éste como chivo 

expiatorio de buena parte de las acusaciones de corrupción que se cernían en aquellos momentos sobre el 

horizonte socialista. De este modo, al ex conseller de Obras Públicas se convertiría en el ejemplo 

moralizante de cómo actuaba la dirección del PSOE ante Ia más leve sospecha de corruptela: cese 

inmediato de su cargo y abandono de todas sus responsabilidades orgánicas". 

Pero Josep Torrent matizaba y comparaba los casos Blasco y Guerra, que se entremezclaban, pero que 

tenían calados diferentes por el perfil de cada uno de los protagonistas. 

"Cuando se toman estas decisiones, sin embargo, todavía no ha explotado en toda su magnitud al escándalo 

Juan Guerra. Las denuncias sobre el tráfico de Influencias ejercido por el hermano del vicepresidente del 

Gobierno ponen fin a todas las buenas intenciones alimentadas desde Madrid y Valencia. El caso Blasco 

pasa a un segundo plano, hasta el extremo que su incidencia en los medios de comunicación nacional es 

prácticamente nula". 

En cualquier caso, los casos urbanísticos debilitaban a los socialistas y en el caso de la CV a Joan Lerma, 

como máximo responsable institucional y político: 

"Cabe hacer aquí otra consideración: los últimos acontecimientos han colocado al president de la 

Generalitat en una situación de debilidad política porque el coste electoral que va a sufrir será importante; 

amén de que, si Blasco se reitera en los contenidos expresados en la carta que leyó en la ejecutiva del 

 
50 Levante. 25 enero 1990. 
51 Levante. 27 enero 1990. "El chivo expiatorio". Josep Torrent. 
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PSPV, el escándalo acabará salpicando al propio Lerma…. Y el ex conseller en el ámbito interno lanzó 

acusaciones muy graves contra su secretario general." 

Y analizaba como los equilibrios del poder orgánico dentro del PSPV se resquebrajaban, debilitando a 

Ciprià Císcar y reforzando la alianza de Lerma y García Miralles, y como hemos señalado antes, una de las 

bajas colaterales del asunto era que la secretaria del presidente durante casi dos legislaturas, Consuelo 

Císcar, tenía que abandonar el cargo, pues era la esposa de Rafael Blasco, y hermana de Ciprià Ciscar. A 

Lerma le iban desapareciendo los adversarios internos en todos los frentes orgánicos e institucionales que 

dirigían los socialistas, y García Miralles perdía la capacidad de intermediación, se volvía marginal, ya que 

Lerma quedaba como único poder socialista. Pero al PSPV no le iba tan bien, ya que los casos de presunta 

corrupción que se habían destapado tenían un largo recorrido judicial y mediático, y estarían vivos en 

periodo electoral, y como apuntaba Josep Torrent, «esto no ha hecho más que empezar»": 

"Ciprià Císcar, por lo que sé, está a verlas venir. Critica con fuerza el estilo de Joan Lerma, pero no acaba 

de defender frontalmente a Rafael Blasco. Se ha producido, sin embargo, un hecho clarificador: el ex 

conseller de Cultura se ha decidido, por fin, a romper sus equilibradas relaciones con el secretario general 

del PSPV y ha pasado a Ia confrontación. La unidad del socialismo valenciano, más aparente que real 

siempre, se ha quebrado. De un lado, Ciscar y lo que quede de Blasco; de otro, Lerma y García Miralles. 

Y al margen, como de costumbre, Izquierda Socialista. Ahora sólo queda esperar, porque, como se dice 

últimamente entre los socialistas, «esto no ha hecho más que empezar»". 

 

 

Tiempo. 19 marzo 1990. Especial Comunidad Valenciana. 

 

La Comunidad Valenciana en la revista Tiempo. "Los valencianos creen que Lerma debe dimitir por 

el «caso Blasco». 

Los casos de presunta corrupción urbanística en la Comunidad Valenciana tendrían continua presencia en 

prensa y revistas nacionales y regionales a lo largo de casi dos años. Recogemos las aparecidas en la revista 

Tiempo, con motivo de un especial.52 José Oneto, director de Tiempo, escribía en el editorial sobre la 

encuesta que publicaba y la valoración de distintos aspectos de la Comunidad Valenciana, la política, etc. 

nada favorables al presidente Lerma:  

"La traca fallera, en modo de encuesta y que publicamos en este quinto número especial dedicado a la 

Comunidad Valenciana, ya ha explotado. Como decía, al margen de posteriores sentencias, la opinión 

pública ya ha emitido su veredicto y opina que el presidente Joan Lerma debería abandonar su cargo tras 

las presuntas irregularidades detectadas en un departamento de su gobierno… casi 60 de cada 100 

valencianos consultados están convencidos de que los cargos públicos socialistas valencianos utilizan su 

posición en beneficio personal y económico, lo que ayuda a comprender que a la hora de mostrar su 

intención de voto de cara a unas elecciones autonómicas el partido mayoritario de la Comunidad 

 
52 Tiempo. 19 marzo 1990. Especial Comunidad Valenciana. 
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Valenciana cuente actualmente con un apoyo electoral potencial que no llega al 40 por 100, lo que situaría 

a Lerma y su partido a merced de una oposición que no avalaría un próximo gobierno autonómico 

estrictamente socialista". 

Los resultados de la encuesta eran contundentes y así lo recogían titulares, resultados y valoraciones. 

"Los valencianos creen que Lerma debe dimitir por el «caso Blasco». 

"Más del 41 por 100 de los valencianos consultados por Sigma Dos para Tiempo considera que el 

presidente de la Generalitat Valenciana, Joan Lerma, debería dimitir tras conocerse el caso Blasco, al 

tiempo que más del 57 por 100 de los encuestados está convencido de que los dirigentes del PSPV-PSOE 

se han beneficiado desde que accedieron al poder". 
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En otro apartado, escribía Emili Gisbert, que "La querella contra Blasco daña gravemente la imagen de los 

socialistas valencianos". 

Los resultados de la encuesta daban al PSPV-PSOE un 39,5% de la intención de voto, bajando dos puntos 

sobre los resultados anteriores. Cuando se celebrasen las elecciones, en 1991, el PSPV-PSOE conseguiría 

31.406 más que en 1987, el 43,3% votos y 45 escaños -3 más- y la mayoría absoluta de las Cortes 

Valencianas. PSOE, PP y UV subirían en votos a costa del hundimiento del CDS, que perdía los 10 escaños 

que había conseguido en 1987, y no llegaba al 5% mínimo, quedándose en un 3,8%. 
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En la larga entrevista que hacia el periodista Joan Cantarero al presidente Lerma, titulaba: "Joan Lerma. El 

president rompe su silencio sobre el escándalo de su gobierno: «Aunque el cese de Blasco fue justo, no sé 

si políticamente fue un acierto». Y entre otras cosas, el presidente Lerma señalaba que: «Es cierto que cesé 

a Blasco antes de que fuera presentada la querella, por eso la actuación del fiscal no hizo sino confirmar 

que mi decisión era la adecuada». 

Joan Cantarero. "-En cualquier caso, en los últimos meses nos hemos encontrado que Ciprià Ciscar y 

Rafael Blasco, considerados adversarios políticos suyos en el seno del PSPV-PSOE, han desaparecido del 

mapa. ¿No es lógico que se piense que en todo esto haya habido algo más que una simple medida para 

salvaguardar la credibilidad de su Gobierno? 

Joan Lerma. -Creo, en primer lugar, que ésta sería una explicación demasiado fácil, porque si no no 

hubiera mediado la actuación del fiscal, y aunque no hubiera sido así, todavía tendría una base muy mala 

para sostener una reflexión como ésa. Por otra parte, no sé en función de qué estas personas que usted 

menciona son opositores políticos míos, porque si mal no recuerdo están en la Ejecutiva del partido, han 

votado siempre la opción que yo represento y nunca han dicho representar una opción contraria. 

Yo creo que las actuaciones en democracia hay que confrontarlas exponiendo argumentos para ello. En 

cualquier caso, no veo por qué son opositores cuando están participando de la misma responsabilidad 

política y con mi confianza". 

Tiempo dedicaba un largo artículo a resumir el estado del caso Blasco tres meses después de iniciarse en la 

prensa, haciendo hincapié en la corrupción y las oscuras y opacas conexiones entre empresas, sindicatos, y 

partidos políticos y su financiación. 
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"Corrupción / Oscuras conexiones con la financiación de los partidos políticos. 

La querella contra Blasco daña gravemente la imagen de los socialistas valencianos. 

El cese y posterior querella contra el ex conseller de Obras Públicas mantiene en vilo a los socialistas 

valencianos, ya que las explicaciones dadas por Lerma no han satisfecho ni a la oposición parlamentaria 

ni a la opinión pública, que ve en todo este affaire una maniobra política. 

"La polémica que gira en torno a este asunto resulta más compleja cuando el cese de Blasco está 

directamente motivado por la denuncia de la ex directora general de Urbanismo, Blanca Blanquer, sobre 

un presunto caso de prevaricación. 

Pero, en cambio, la querella presentada contra el dirigente socialista valenciano está basada en la 

presuntamente irregular salida a concurso público de unos terrenos en Paterna que, por un lado, deseaba 

conseguir el broker francés Jacques Lacroix -a quien se le presume amistad personal con Blasco- y por 

otra de Mercasa-UGT, quienes, según numerosos testimonios, habían pedido la mediación del presidente 

Lerma para que tales terrenos les fueran asignados a ellos. Curiosamente, ni Lacroix ni Mercasa-UGT 

accedieron a la propiedad; el concurso quedó desierto; Blasco fue descabalgado de la Conselleria y 

envuelto en una querella junto a otros funcionarios de su departamento, presentada por el fiscal jefe 

Enrique Beltrán por unos hechos ajenos a los que en principio movieron al presidente Joan Lerma a 

suspenderle en el cargo. A la vista de esto, las razones reales de la destitución de Blasco todavía no se 

conocen". 

"… Beltrán, en una rueda de prensa multitudinaria, confirmó la presentación de una querella por un 

presunto delito de «cohecho y maquinación para alterar el precio de las cosas, con el agravante de 

conspiración». Pocos días después, el magistrado Juan Climent anunció la admisión a trámite de la 

querella, asegurando que en su poder obraban pruebas que respaldaban la querella de la fiscalía. Todo 

parecía indicar la evidencia de oscuras conexiones que llevarían, o al menos acercarían, hasta la 

trastienda de la financiación de los partidos políticos y, en este caso, del PSOE. 

Homenaje al diputado Jaume Castells. 

Joan Lerma haría patente el apoyo a los suyos y el ataque a sus críticos, con la participación activa en el 

homenaje que se haría a uno de sus mejores y más eficaces fontaneros, Jaume Castells, de la mano también 

con el presidente del partido Antonio García Miralles; homenaje controvertido por impulsarlo 

constructores, que El País recogía así: 

""Lerma y García Miralles avalan la discutida gestión de Castells en La Marina". 

"Una comisión cívica, formada en su mayoría por constructores de la comarca de La Marina Alta y 

simpatizantes socialistas, organizó el homenaje en reconocimiento de la trayectoria política de Jaume 

Castells, diputado en el Congreso por Valencia desde la primera legislatura democrática". 

"Jaume Castells, uno de los más fieles seguidores del presidente Lerma y jefe de fila de la llamada 

fontanería del PSPV-PSOE, es diputado por Valencia desde 1977". 

"Intereses urbanísticos. Vinculado desde hace años a sectores inmobiliarios, Castells fue uno de los 

inspiradores del llamado pacto de Calpe, suscrito tras las elecciones municipales de 1987 por el PSOE, el 

PP, Unión Valenciana y el CDS. A cambio de conceder la alcaldía a la socialista Violeta Rivera, persona 

de la confianza de Castells, los partidos citados firmaron un documento ante notario por el que se 

comprometían a pagar 40 millones, en el caso de los concejales, y 80 millones, en el caso de la alcaldesa, 

sí alguien incumplía el pacto de gobierno. Rivera reconoció, tras la aparición pública del compromiso, 

que fue ocultado a la opinión pública, que la dirección del PSOE había autorizado la operación. EI citado 

documento, firmado ante un notario de Alicante, fue anulado el pasado mayo tras las revelaciones 

periodísticas".53 

Por su parte Levante -17 diciembre 1989- también recogía la noticia del homenaje: "Lerma y García 

Miralles arroparon a Jaume Castells en el controvertido homenaje organizado en Benissa. 

 
53 El País. 17 diciembre 1989. 
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Cerca de quinientas personas se sumaron a este acto, en una cena multitudinaria en el restaurante Calpe 

Park, propiedad de un militante del PP. 

Allí estuvo el javiense José Cholvi [diputado del PP], que justificó su presencia por el compañerismo con 

Jaume Castells en el Congreso de los Diputados y por la amistad que lo une al socialista, al que calificó 

como un hombre "entrañable, querido y trabajador. Otro aliancista significativo fue Miguel Catalá, 

alcalde de Benitachell, municipio en el que se encuentra la polémica urbanización Cumbres del Sol, en la 

que Jaume Castells jugó un importante papel mediador… 

Asistencia imprescindible fue la de Pedro Soliveres… de la constructora VAPF, autora de Cumbres del 

Sol. Soliveres cenó en una mesa muy distante de la presidencial, a la que no se acercó durante toda la 

noche ni siquiera para saludar a su cuñado Bernat Capó, con quien ha trabajado codo con codo en la 

organización del homenaje". 
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A José María Aznar le explota el Caso Naseiro. 

 

"José María Aznar… manifestó que no quería prejuzgar si la detención de 

Naseiro es una respuesta al "escándalo Juan Guerra". 

 

El 28 de noviembre de 1988, "miembros de la Brigada de Estupefacientes de la Jefatura Superior de Policía 

de Valencia procedieron a investigar por orden judicial un supuesto tráfico de drogas, mediante el 

"pinchazo" de la línea telefónica de [Rafael] Palop. Sin embargo, el contenido de las cintas grabadas 

descubrió asuntos distintos a los esperados, puesto que recogían conversaciones mantenidas entre 

importantes miembros del Partido Popular referentes a negocios fraudulentos de carácter inmobiliario, 

cuyos beneficios, según se pudo conocer con posterioridad, irían destinados en último término a financiar 

al partido". 

Durante semanas Rafael Palop tuvo pinchado el teléfono en busca de pruebas. Pero lo que grabaron, no 

serían solo conversaciones sobre presuntas pruebas de narcotráfico de Rafael Palop,54 sino las que tenía el 

hermano de este, Salvador Palop, concejal de AP en el ayuntamiento de Valencia. Después de meses de 

grabaciones, en los últimos días "las escuchas habían permitido observar algunos indicios de cohecho" 

vinculados al PP. En el transcurso de la investigación, que se extendió después de varias prórrogas hasta 

el 11 de abril de 1990, la Policía escuchó 5.240 llamadas, una media de 40 diarias, de las que se recogieron 

en el sumario del caso una cincuentena de cintas".55 

Lo que había comenzado con una investigación por la policía a Rafael Palop por posibles actividades 

relacionadas con el narcotráfico, acabaría destapando uno de los mayores casos de corrupción de AP, poco 

después refundado Partido Popular que lideraría José María Aznar López, como nuevo presidente.  

El juez de guardia del día 28 de diciembre de 1989 era el magistrado Luis Manglano, titular del Juzgado de 

Instrucción número 2 de Valencia, al que le cayó el caso. "El juez Manglano asumió la competencia sobre 

el nuevo caso, de acuerdo con las normas de reparto vigentes, por haberse producido los primeros indicios 

en las 48 horas anteriores a su guardia. Posteriormente, ya desde su juzgado, ordenó nuevas escuchas 

para consolidar los indicios".56 

"La policía recogió conversaciones mantenidas entre importantes miembros del Partido Popular referentes 

a negocios fraudulentos de carácter inmobiliario, cuyos beneficios, iban destinados en último término a 

financiar al partido y al enriquecimiento personal de los implicados. En 1990, el entonces titular del 

juzgado de instrucción número dos de Valencia, el magistrado Luis Manglano, ordenó la detención de 

Rosendo Naseiro y Salvador Palop. También ordenó la detención del director general de la empresa 

 
54 El País de 12 de enero de 1995 recogía lo siguiente: "El fiscal pide 14 años para Rafael Palop por narcotráfico. El abogado Rafael 

Palop, hermano de ex concejal del Partido Popular en Valencia Salvador Palop, se enfrenta a 14 años de prisión. El fiscal pide 

esa condena para el letrado por un delito de que implica a otras 14 personas. La policía intervino el teléfono de los Palop cuando 

investigaba a esta red. Las primeras escuchas levantaron indicios sobre otro delito, un presunto cohecho para la financiación del 

PP, y desembocaron en el caso Naseiro. El fiscal atribuye a Rafael Palop un delito de narcotráfico y otro de contrabando. La 

cúpula del PP siempre consideró el caso Naseiro como un montaje policial y judicial. Los dirigentes populares atribuyeron la 

responsabilidad del montaje al grupo de Estupefacientes de la policía valenciana y al juez Luis Manglano. La versión del fiscal es 

muy distinta: por aquellas fechas Rafael Palop formaba parte de una red dedicada a la introducción de cocaína en España. A lo 

largo de casi dos años, esa banda introdujo en España más de 40 kilos de coca… El estallido del caso Naseiro en abril de 1990 

echó por tierra, aparentemente, la investigación por narcotráfico. Pronto se publicó en la prensa que el origen del pinchazo judicial 

era una investigación por narcotráfico sobre Rafael Palop. La policía valenciana continuó su trabajo y reunió en varios meses 

suficientes pruebas para que un magistrado ordenara la detención de Rafael Palop en 1991. El caso pasó a la Audiencia Nacional, 

donde el juez Baltasar Garzón instruyó una causa que ahora ha calificado el fiscal. El ministerio público atribuye a Rafael Palop 

un delito contra la salud pública por el que solicita para él 12 años de prisión. También le imputa un delito de contrabando por el 

que reclama dos años, cuatro meses y un día de prisión. Asimismo, le pide una multa de 101 millones. Las mismas penas reclama 

para otros tres integrantes de la banda".  

 El País. http://elpais.com/diario/1995/01/12/espana/789865213_850215.html 
55 Las cintas del caso Naseiro. https://www.losgenoveses.net/ 
56 El Poder Judicial y la fiscalía respaldan al juez del 'caso Naseiro'. El País. 4 mayo 1990. 
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Dragados y Construcciones, Luis Janini,57 el arquitecto municipal de Cullera, Luis Latorre, y los 

empresarios Balaguer y Bonet".58 El "pinchazo" de la línea telefónica de Palop, iniciado 28 de noviembre 

de 1988, tras las 5.240 llamadas gravadas, llevaría, después de cuatro meses de escuchas, a que el 9 de abril 

de 1990, el titular del juzgado de instrucción número dos de Valencia, el magistrado Luis Manglano, 

ordenase "la detención de Rosendo Naseiro y Salvador Palop. También ordenó la detención del director 

general de la empresa "Dragados y Construcciones", Luis Janini, el arquitecto municipal de Cullera, Luis 

Latorre, y los empresarios Balaguer y Bonet".59 

¿Por qué se ordenó la detención el 9 de abril de 1990? "El padre le avisó de las pesquisas". 

Con las investigaciones en marcha y no concluidas, la policía detecta una filtración. El padre de Salvador 

Palop ha sido advertido por el director del Banco Popular Industrial en Valencia que la policía ha pedido 

datos de sus cuentas bancarias, y no solo a este banco sino a los de toda España. 

El País recogía la grabación de la conversación padre-hijo que provocaría la inmediata detención de los 

sospechosos implicados, a pesar de que era una investigación aun no cerrada: 

"Salvador Palop Argente, padre del concejal valenciano Salvador Palop Martínez, pudo enterarse el 

pasado 6 de abril del quién y el porqué de las pesquisas abiertas sobre su hijo en un juzgado valenciano. 

Éste ya había sido previamente advertido, por contactos bancarios, de que estaba siendo investigado. Lo 

que sigue es la conversación telefónica en la que el padre cuenta al hijo su hallazgo.  

Salvador Palop Argente. "Oye, Boro, esto es del Juzgado número 2 de Valencia sobre un delito contra la 

salud pública". 

Salvador Palop Martínez. Contra la Salud Pública. 

P. A. Sí. 

P. M. Sabes lo que es eso, droga. 

P. A. Sí, y eso, ¿quién te ha hecho esa denuncia? 

P. M. No, eso es una comprobación, no sé, ya veremos. (...) Eso es la búsqueda. 

P. A. La búsqueda del dinero, pero eso es del juzgado de Instrucción número 2. 

P. M. Ya veremos. 

P. A. Eh, ¿tu número de carnet de identidad es el 226.67.273? 

P. M. Sí. 

P. A. Pues, me lo ha dicho Eduardo Finch [director del Banco Popular Industrial en Valencia], que no se 

lo digas a nadie. 

P. M. No, no, pues entonces no tendré miedo a nada de eso. (...) No tengo miedo a nada de eso. 

P. A. Oye, me imagino que de drogas no hay nada, pero hay un delito contra la salud pública, yo le he 

dicho que ibas a pasar luego a verlo. 

P. M. Claro. 

P. A. Eh, el juzgado número 2 de Valencia, ¿tú quieres que el papá haga alguna gestión en el 2, o ... ? 

P. M. No, porque yo no tengo nada ahí. 

P. A. Hala, pues, habla con Eduardo y él te lo explicará. 

 
57 "Manglano interrogaba en la madrugada del viernes a Luis Janini, delegado de Dragados y Construcciones. Janini es cuñado de 

Tomás de la Quadra-Salcedo, ex ministro de Administración Territorial en el primer Gobierno socialista y actual presidente del 

Consejo de Estado". El País. Viernes, 13 de abril de 1990. 
58 El contenido completo de las cintas grabadas del caso Naseiro se puede leer en:  

 http://www.losgenoveses.net/Los%20Asuntillos/casonaseiro/naseirocintas.htm 
59 Las cintas del caso Naseiro. https://www.losgenoveses.net/ 
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P. M. Sí. (...) No tengo ningún problema. 

P. A. Entonces, ¿te ha tranquilizado eso? 

P. M. Mucho, mucho. 

P. A. Mucho, no. 

P. M. Mucho. 

P. A. Bueno, pues bien, eso es lo que te quería decir, es que el papá, de buena mañana, no ha hecho otra 

cosa más que pensar en esto, ha llamado a Eduardo y Eduardo me lo ha dicho, un procedimiento del 

Juzgado de Instrucción número 2 de Valencia sobre eso, sobre un delito de salud pública, y han dado orden 

a todos los bancos de España. 

P. M. Ya, sí, no, ahí no hay problemas. (...) No sé yo. 

P. A. Que no hay problema. 

P. M. No hay ningún problema, pero es una exageración. 

P. A. Bueno, bueno, bien. 

P. M. Entérate quién es el número 2. 

P. A. ¿Qué? 

P. M. Hay que enterarse quién es el número 2. 

P. A. Sí, es una cosa que te puedes enterar tú perfectamente. 

P. M. De eso me voy a enterar yo. 

P. A. Y yo, en todo caso, a ver si resulta que al juez lo conozco. 

P. M. Claro porque, joder. 

P. A. Y si no, te vas a hablar con Pepe Beneyto, o si no, con Augusto Monzón. 

P. M. Sí. 

P. A. ¿Comprendes? 

P. M. Mmmm... 

-P. A. ¿Sabes quién es Augusto Monzón? 

P. M. Sí. 

P. A. O nos esperamos a que venga Eduardo, ¿eh? 

P. M. Sí, no, no, yo, yo, sí, no. 

P. A. Mira, como yo he de ir a comer a casa, ¿eh?, por lo menos espero que estés más tranquilo. 

P. M. Han dado a todos los juzgados de España por este tema. 

P. A. A todos los bancos de España, hombre, porque si hay dinero negro, claro, has comprendido. 

P. M. Ah, pero de eso no hay. De eso no tengo miedo. 

P. M. Bueno, bueno, yo creo que está claro, por lo menos ya te has calmado. 

P. M. Sí, no sé yo ahora por donde vendrá la putada. 

P. A. Bueno, pues, oye, eso se ve, porque debe haber un denunciante ¿no? 

P. M. Sí, veremos".60  

 
60 El País, 9 de mayo de 1990. El sumario del 'caso Naseiro'. "El padre le avisó de las pesquisas". 
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Recién elegido presidente, a Aznar le estalla la financiación ilegal del PP: el caso Naseiro. 

José María Aznar López, ex presidente de la Junta de Castilla León, candidato del PP a la Presidencia del 

Gobierno en 1989, sería elegido presidente del refundado Partido Popular el 1 de abril de 1990, sucediendo 

a Manuel Fraga Iribarne, que tras dejar el cargo pasaría a desarrollar su vida política en su Galicia natal, y 

sería nombrado con el cargo Honorio de presidente fundador del PP. 

Ocho días después de la elección de José María Aznar como presidente del Partido Popular, el 9 de abril de 

1990, el magistrado Luis Manglano ordena la detención de los seis implicados en el caso Naseiro basándose 

en las escuchas telefónicas realizadas inicialmente por Brigada de Estupefacientes de la Jefatura Superior 

de Policía de Valencia, imputándolos por "organizar una trama de concesión de licencias a empresas 

constructoras a cambio de comisiones para financiar al PP". En las conversaciones aparecen numerosos 

cargos del PP nacional y valenciano, pero destacaban por sus cargos dos tesoreros de AP/PP: Ángel Sanchis, 

ex tesorero de AP y diputado nacional y su sucesor Rosendo Naseiro, nombrado por Manuel Fraga en marzo 

de 1989.61 

Las finanzas del PP: una deuda de 1.600 millones de 

pesetas. 

El PP, en la oposición en la mayoría de las comunidades 

autónomas, diputaciones y grandes ayuntamientos, 

carecía de una base financiera para lo que suponía ser 

el principal partido de la oposición. El PSOE copaba en 

España casi todo el poder en las instituciones. Cuando 

José María Aznar se hace cargo del refundado Partido 

Popular, se encuentra con una caja con grandes deudas, 

y tiene elecciones a la vuelta de la esquina. El País 

recoge la situación financiera del PP en "Las cifras de 

Naseiro": 

"El primer año de refundación del PP se saldó con una deuda de 1.600 millones de pesetas. 

"La refundación del Partido Popular y los éxitos electorales alcanzados por José María Aznar y Manuel 

Fraga le han costado caros a esta formación política. El PP obtuvo créditos electorales por valor de 2.550 

millones de pesetas durante el año pasado, -de los cuales sólo puede devolver 941,5 con cargo a las 

subvenciones que el Estado le adeuda por los votos y escaños conseguidos. Deja, por tanto, 1.608 millones 

sin la cobertura de los fondos públicos. Además, el PP cerró el ejercicio económico de 1989 con un déficit 

de funcionamiento de 206 millones, entendiendo por tal el presupuesto ordinario de un partido que, como 

los demás, paga alquileres, suministros, personal, encuestas, imagen y otros gastos. 

Según la lacónica explicación facilitada por el PP, este desfase entre ingresos y gastos "se ha financiado 

mediante créditos bancarios y financiación de proveedores", es decir, con más préstamos y el aplazamiento 

de pagos pendientes. Estos datos proceden de un documento sobre la contabilidad del Partido Popular, 

que fue preparado por el propio tesorero del PP, Rosendo Naseiro, cuatro semanas antes de su inesperada 

detención. El documento, que fue realizado a petición de este periódico, no responde a muchos de los 

detalles solicitados por El País -que se han intentado completar con gestiones posteriores-, pero sí refleja 

claramente que el Partido Popular gasta mucho más dinero del que oficialmente tiene. 

Cuatro fuentes conocidas 

Según otras fuentes del PP, que piden expresamente el anonimato, este partido tiene cuatro fuentes 

conocidas de financiación: las subvenciones públicas entregadas por el Estado, los donativos que han 

efectuado ciertas compañías -se apunta al sector eléctrico- y la petición de dinero a empresarios y 

particulares, simpatizantes de la opción conservadora, unas veces a través de cartas -por el sistema 

 
61 Rosendo Naseiro sucede como tesorero a Ángel Sanchis: "Es nombrado tesorero del Partido Popular en enero de 1989, justo en el 

momento en el que Manuel Fraga retoma la presidencia de la formación conservadora, tras la defenestración de Antonio 

Hernández Mancha como presidente. Su cargo será efímero a causa del caso de financiación ilegal que lleva su nombre, y dimite 

en abril de 1990". http://www.eldiario.es/politica/cuenta-corriente-opaca-Banco-Fomento_0_384262460.html 

 

El ex jefe de Finanzas del PP Rosendo Naseiro (izq.) y el ex 

concejal de este partido Salvador Palop, durante el juicio 

por el caso Naseiro. Efe / D. Blanco 
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mailing, otras por medio de cenas y otros actos públicos, en los que se solicita donativos 

a los asistentes. Este último método se aplicaba mucho en época de Manuel Fraga. 

Ninguna de estas vías de financiación aparece reflejada en el documento remitido a El 

País por Rosendo Naseiro, en el que todas las cifras de ingresos se atribuyen a las 

subvenciones públicas y a los préstamos bancarios recibidos, amén de pequeñas 

cantidades atribuidas genéricamente a "otros ingresos". 

Con cargo a los ingresos previstos para este año, el PP prevé 437 millones para 

amortización de créditos, una cifra muy inferior a la que debe. Y, además, en 1990 hay 

previstas otras dos campañas electorales -autonómicas de Andalucía y el País Vasco-, 

que normalmente generarán nuevas necesidades de endeudamiento. 

Según el informe de Naseiro, el Partido Popular obtuvo un total de 2.550 millones de pesetas en préstamos 

bancarios para las elecciones generales, europeas y gallegas del año 1989. La gran mayoría de ese dinero 

fue pedida para la campaña europea, en que el cabeza de lista era Marcelino Oreja, y para la elección 

general, donde el líder era José María Aznar. La campaña gallega de Manuel Fraga se realizó con un 

exquisito equilibrio entre ingresos y gastos, hasta el punto de que sobraron 200.000 pesetas exactamente, 

siempre según la fuente antes identificada. 

En el año anterior, que coincide con la etapa de gestión de Antonio Hernández Mancha, el Partido Popular 

-entonces llamado Alianza Popular- tuvo un déficit de 114 millones de pesetas, si bien faltan los datos de 

la campaña autonómica de Cataluña. Sobre 1987 no hay datos fiables: únicamente el que recoge el informe 

del Tribunal de Cuentas respecto a la contabilidad de ese año, según el cual AP tuvo un superávit de 360 

millones en el segundo semestre. Sobre el primer semestre, en el que precisamente se registró una triple 

convocatoria electoral, el Tribunal de Cuentas cierra los ojos y tampoco hay dato alguno en el documento 

remitido por Naseiro a El País. 

Un miembro relevante del equipo de Antonio Hernández Mancha asegura que este último se hizo cargo de 

AP a principios de 1987, después de que Manuel Fraga hubiera comprometido las pestañas propias y 

ajenas en las elecciones legislativas de 1986, en las que se jugaba el todo por el todo. Cabe recordar que 

aquella campaña contó con una generosa financiación bancaria a la llamada Operación Roca. 

En concreto -según la citada fuente del equipo de Hernández Mancha-, Fraga había solicitado un crédito 

de 1.861 millones para las elecciones de 1986, para lo cual comprometió el ciento por ciento de lo que 

recibiría de subvenciones estatales hasta junio de 1987. Según estas fuentes manchistas [de Hernández 

Mancha], los entonces responsables del Partido Demócrata Popular y del Partido Liberal, Óscar Alzaga 

y José Antonio Segurado -entones aliados de Fraga-, no vieron bien que Fraga comprometiera también la 

parte de las ayudas estatales que ellos creían debían ser administradas por ellos mismos. 

A ello se unía una deuda de 320 millones de pesetas que la Alianza Popular de Fraga legó a su sucesor 

referente a nóminas de varios meses, Seguridad Social, alquileres, electricidad, teléfono -que llegó a ser 

cortado por impago-, proveedores, y otros. 

El drama económico 

El drama económico del equipo manchista es que tomó las riendas en febrero de 1987, pero hasta junio de 

ese año la totalidad de las subvenciones iban directamente de las arcas del Estado a la cámara acorazada 

de los bancos sin pasar por Génova, 13, sede del partido. De añadidura, los manchistas se encontraron 

con una maraña de flecos de deudas económicas de anteriores campañas, cuyo monto es estimado por 

antiguos dirigentes populares en unos 500 millones. Campaña autonómica al Parlamento vasco de 1986, 

autonómica gallega de 1985 y préstamos con entidades bancarias como la Cazar y la Caja de Ahorros de 

Plasencia, entre otras. 

Los entonces responsables financieros de AP optaron por una drástica reducción de gastos y, una vez que 

las subvenciones quedaron liberadas de la deuda de Fraga, solicitaron nuevos créditos, que rondaron los 

570 millones de pesetas para la campaña municipal, autonómica y europea de 1987. Asimismo, lograron 

otro crédito de 75 millones "para vivir". Los ex dirigentes manchistas afirman que, tras su salida, en enero 

 
El ex tesorero del PP Ángel 

Sanchis. El País. 22 de abril de 

1990. 
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de 1989, el partido había prácticamente liquidado la deuda Fraga, pero aún quedaba la histórica, cifrada 

en torno a 2.000 millones de pesetas".62 

A partir de las detenciones, el caso Naseiro, como se conocería desde ese momento en los MCS, ocuparía 

las primeras páginas de la prensa, compitiendo con el caso Juan Guerra.  

 

Levante. 10 abril 1990. 

9 de abril de 1990. El juez Manglano ordena las detenciones.  

Levante recogía la noticia a grandes titulares con las fotos de los 

protagonistas: "La policía detiene en Alicante al responsable de 

finanzas del PP". 

"El juez de Valencia Luis Manglano ordenó ayer la detención, en 

Alicante, Valencia y Cullera, del responsable de finanzas del PP, 

Naseiro; el concejal de Valencia por el PP Palop; el arquitecto Luis 

Latorre; el director regional de Dragados, Luis Janini; el director 

de ETRA, José Balaguer, y el director de Huarte, Carlos Bonet, por 

un presunto delito de cohecho. Los detenidos permanecen 

incomunicados. Las Investigaciones, que duran casi 3 meses, 

podrían afectar a un diputado valenciano del PP… Esta gran 

operación, llevada con sumo sigilo, desembocó en la detención, en 

su domicilio de Alicante, de Naseiro, quien fue posteriormente 

trasladado a Valencia. A Naseiro lo siguieron Salvador Palop. Luis 

Janini, Carlos Bonet Ballester, José Balaguer Cervera y Luis José 

Latorre Matute, todos presuntamente relacionados con el primero. 

Sobre todos ellos pesaba una orden de detención por un supuesto 

delito de cohecho, que se cumplió a rajatabla…  

Las estancias previstas para los detenidos incomunicados, donde se 

encuentran los seis implicados, están en los sótanos de la Jefatura 

 
62 "Las cifras de Naseiro. El primer año de refundación del PP se saldó con una deuda de 1.600 millones de pesetas". El País. 19 de 

abril 1990. 
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Superior de Policía, en unas dependencias separadas por tabiques y protegidas por una reja, con una 

colchoneta como único mobiliario".63 

"La investigación vincula… los supuestos cohechos en relación con la concesión de las basuras de 

Alicante, las obras de Cullera (Valencia), el polideportivo de Valencia y el alumbrado para el área de 

Fuencarral-El Pardo (Madrid)".64 

 

 

Las Provincias. 10 abril 1990. 

 
63 Levante. 10 abril 1990. 
64 El País. 6 mayo 1990. 
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País. 10 abril 1990. 

 

Diario 16. 10 abril 1990. 
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Diario 16. 6 mayo 1990. "El lunes negro del Partido Popular" 
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"El lunes negro del Partido Popular". 9 de abril de 1990. 

Las detenciones se habían realizado en plena Semana Santa, con todos los políticos de vacaciones: José 

María Aznar en una playa de Tenerife, Alberto Ruiz Gallardón en Nerja, Federico Trillo en Murcia, etc. 

Todos abandonarían sus vacaciones y se reunirían en Génova 13, sede nacional del PP. 

Diario 16, en un reportaje de varias páginas, relataba la conmoción del PP al estallarle el caso Naseiro, 

dando todo tipo de detalles en el artículo que titulaba "El lunes negro del Partido Popular".65 Todo el 

aparato del partido se movilizara para minimizar daños políticos y atajar las consecuencias políticas que le 

supone tener a los tesoreros del partido en el centro del 'caso Naseiro'. 

El PP no se había visto venir el caso Naseiro gracias a la discreción con que actuaria la policía y el juez 

Manglano. No habría filtraciones durante meses, solo al final, como si las había habido en el caso Blasco 

meses antes. Las 5.240 llamadas grabadas daban para muchas implicaciones.  

"A la una y media del mediodía del lunes, 9 de abril, Mamen, secretaria de de Francisco Álvarez Cascos, 

descuelga el teléfono y se encuentra con una voz muy nerviosa y alterada: 

-Quiero hablar con Álvarez Cascos, es muy urgente. 

- ¿Quién le llama? 

-Soy Martin Quirós el portavoz del partido en el Ayuntamiento de Valencia. Ha pasado algo muy gordo y 

tengo que hablar con el secretario general inmediatamente". 

El largo artículo de Diario 16 detallaba la detención de Salvador Palop y los interrogatorios. Conmoción 

en la nueva dirección nacional del PP, sobre todo por lo que implica a Naseiro y Sanchis, tesoreros de 

AP/PP. 

Nada más ser puesto en libertad, Palop fue metido en un coche hacia Madrid. Por orden expresa de Alberto 

Ruiz Gallardón -fiscal en excedencia- el ex detenido Palop se sometió a un reconocimiento psiquiátrico. 

Sanchis se daba de baja en el PP para no perjudicar al PP. 

Tras cuatro días detenido, "El juez pone en libertad a Palop tras tomarle declaración durante 25 horas", 

titulaba El País -13 de abril de 1990-, e informaba que:  

"El concejal del Partido Popular en el Ayuntamiento de Valencia Salvador Palop fue puesto el jueves en 

libertad provisional por el juez Luis Manglano tras prestar declaración durante un total de 25 horas. El 

concejal declaró que había quedado en libertad "sin condiciones de ninguna clase". Manglano interrogaba 

en la madrugada del viernes a Luis Janini, delegado de Dragados y Construcciones. Janini es cuñado de 

Tomás de la Quadra-Salcedo, ex ministro de Administración Territorial en el primer Gobierno socialista 

y actual presidente del Consejo de Estado. Guzmán Guía, decano del Colegio de Abogados de Valencia y 

defensor de Palop, confirmó ayer que la detención de su cliente ordenada por Manglano el pasado lunes 

se ha producido en el marco de una investigación sobre un presunto delito de cohecho "en relación con la 

financiación de partidos políticos". 

El Partido Popular considera que ha sido sometido a espionaje político. El secretario general del PP, 

Francisco Álvarez Cascos, presentó el jueves en el juzgado de guardia de Madrid una denuncia por 

escuchas telefónicas ilegales. 

El presidente del partido, José María Aznar, declaró en Tenerife a La Gaceta de Canarias, poco antes de 

regresar a Madrid, que desea que "se aclare todo y con todas las consecuencias". "No pido ningún trato 

especial, y confío en que el juez sepa lo que está haciendo", añadió. Aznar, que desconvocó una conferencia 

de prensa a su llegada a Madrid, manifestó que no quería prejuzgar si la detención de Naseiro es una 

respuesta al escándalo Juan Guerra". 

Aznar, con el precedente del caso Juan Guerra en el PSOE y sus consecuencias, se vería muy afectado por 

el caso Naseiro y los tesoreros de AP/PP, dejando caer eso de que "no quería prejuzgar si la detención de 

Naseiro es una respuesta al escándalo Juan Guerra". No, no lo era, pero nunca estaba de más.  

 
65 Diario 16. 6 mayo 1990. "El lunes negro del Partido Popular". 
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El caso Naseiro no afectó a la imagen política del nuevo presidente del PP, José María Aznar, ya que tan 

solo llevaba días en el cargo cuando estalló el caso, y por lo tanto carecía de responsabilidad. Aznar pediría 

una comisión de investigación en el Congreso de los Diputados, que los socialistas rechazaron, ya que eso 

suponía tener que abrir otra sobre el caso Juan Guerra. "La crisis hizo que varios miembros del Partido 

Popular fueran expulsados de éste, e incluso se pidió la expulsión de Eduardo Zaplana, el cual 

posteriormente llegaría a ser presidente de la Generalidad Valenciana y ministro del último gobierno de 

Aznar"66. 

A otro que le cogería por sorpresa seria a Pedro Agramunt, recién elegido presidente del PP en Valencia, 

dispuesto a expulsar del PP a los corruptos: "…tras conocer el levantamiento del secreto del sumario del 

caso Naseiro y la supuesta implicación en un presunto cohecho de Salvador Palop, Sanchis Perales y 

Rosendo Naseiro, que «me consta que el partido va a depurar responsabilidades hasta las últimas 

consecuencias, aunque se tenga que llegar a Ia expulsión». El líder conservador añadió que «Yo me resisto 

a creer que miembros del PP hayan podido cobrar comisiones de empresas como forma de financiación 

del partido».67 José María Aznar se desplaza a Valencia para reunirse con los dirigentes del PP en la 

Comunidad Valenciana y reconoce que: «La situación en el Partido Popular no es buena».68 

 
66 es.wikipedia.org/wiki/Caso_Naseiro. 
67 Levante. 5 mayo 1990. "Agramunt: «Me consta que el partido va a depurar aunque se llegue a la expulsión». 
68 Levante. 8 mayo 1990. 
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Rosendo Naseiro, previsor, para evitar ser cabeza de turco, entregaba "al notario de Alicante José Antonio 

Núñez de Cela y Piñol un sobre cerrado con documentación comprometedora", y ponía el cargo de tesorero 

a disposición del partido. (17 abril 1990). La Comisión Ejecutiva del PP aceptaría la dimisión de Naseiro 

como tesorero, que seguiría en el PP, ya que como diría el portavoz del partido, Miguel Ángel Rodríguez, 

MAR, que “aceptar su dimisión no significa reconocer la existencia de materia punible” en sus actividades 

porque estaba el caso sin juzgar. 

En mayo de 1990 se levantaba el secreto del sumario del caso Naseiro, y empezaron a publicarse el 

contenido de las partes más relevantes de las grabaciones de la policía. 

 

 

Diario 16. 5 mayo 1990. 

 

Rosendo Naseiro en una "Inesperada y patética comparecencia" exculparía a Manuel Fraga y José María 

Aznar de cualquier implicación en el caso, y con un morro que se lo pisa aseguraría que "hablaba en broma 

con el concejal Palop".69 

¿Negaba Naseiro que las grabaciones eran falsas? No. Las reconocía, pero eran una "broma". Diario 16 

recogía la "Inesperada y patética comparecencia":  

 
69 Diario 16. 5 mayo 1990. "El ex tesorero del PP dice que sus conversaciones telefónicas con Palop eran "de broma". El País. 5 

mayo 1990. 
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"Sanchís: «Palop me dijo que un tío nos daba sesenta millones» 

En unas declaraciones a la agencia Lid el diputado del 

PP Ángel Sanchís reconocía que, efectivamente, se 

había producido la entrevista telefónica entre él y 

Palop a la que hacían referencia diversos medios 

informativos, con un supuesto reparto de dinero, «pero 

se trataba de una conversación en términos coloquiales 

y se notará perfectamente el día que se escuche la 

cinta, aunque la transcripción literaria parece muy 

distinta». 

«Una conversación -declaró- en la que Palop me llama 

para decirme que "hay un tío que nos da 60 millones". 

Yo le contesto que estupendo, él me comenta que la 

mitad para él y la mitad para mí y yo le digo que, de 

eso nada, que todo todo para mí. Pero no se trataba de 

dinero para nosotros, hablábamos de su sede y mi sede, la valenciana y la nacional. Y nunca más se vuelve 

a hablar del asunto, porque ni se cobra el dinero, ni pasa nada. Todo el lío que se ha montado es 

completamente absurdo".70 

Al mismo tiempo que Naseiro exculpaba a Fraga y Aznar de las investigaciones de corrupción, no negaba 

que sí pedía y recibía dinero de empresas: "La responsabilidad de pedir dinero y de gestionar los fondos 

del partido era mía. Tanto Fraga como Aznar están limpios de toda sospecha". (17 de abril de 1990). La 

exculpación de Fraga y Aznar por parte de Naseiro, no evitaría los comentarios de la prensa y titulares como 

"'Caso Naseiro', el gran escándalo de financiación ilegal que hizo tambalearse al PP de José María 

Aznar".71 

¿Conocían Manuel Fraga y José María Aznar la financiación destapada por el juez Manglano? 

Según el Juez Manglano sí, ambos lo conocían. El País -6 mayo 1990- titulaba en primera, con foto de 

Fraga:  

"Ambos políticos niegan su implicación en el 'caso Naseiro'. El sumario confirma que Fraga y Aznar sabían 

de las operaciones ilícitas a favor del PP. 

Los indicios de cohecho descubiertos por el juez Luis Manglano en la investigación del llamado caso 

Naseiro confirman que José María Aznar y Manuel Fraga conocían las operaciones presuntamente ilícitas 

de Ángel Sanchis, Rosendo Naseiro y Salvador Palop para captar fondos con destino al PP, según fuentes 

jurídicas con acceso al sumario. En las conversaciones telefónicas intervenidas a Naseiro y Palop se 

evidencia que Aznar protegía a este último y que Fraga se llevó a Galicia 300 millones de pesetas 

procedentes de supuestas donaciones al PP, de los que sólo menos de 100 aparecen contabilizados. Fraga 

y Aznar desmintieron ayer su implicación".72 

El que Manuel Fraga y José María conocían la financiación ilegal, aunque lo negasen, eran noticia de 

primera página: "El sumario revela que el ex tesorero y el concejal cobraban del Ayuntamiento de Valencia 

comisiones. Ángel Sanchis y Salvador Palop implican a José María Aznar en la financiación irregular del 

Partido Popular".73 

 
70 Diario 16. 5 mayo 1990. 
71 lainformacion.com. 17/07/2013. 
72 El País. 6 mayo 1990. 
73 Levante. 8 mayo 1990. 

 

El ex tesorero del PP Rosendo Naseiro comparece 
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El caso Naseiro hace que los caso Juan Guerra y caso Blasco pierdan importancia mediática, porque todo 

el aparato mediático pro PSOE se lanza sobre el caso Naseiro. 

El entonces senador del PP, Alberto Ruiz Gallardón, recibiría el encargo de José María Aznar de llevar a 

cabo una investigación interna que valorase el alcance y consecuencias que tenia para el partido el caso 

Naseiro. Ruiz Gallardón elaboró un informe de 75 páginas sobre el tema en el que, entre otras cuestiones 

señalaría que: "el ex tesorero Rosendo Naseiro no debió encargar la recaudación de fondos a personas que 

están fuera del organigrama del partido y reprocha a Ángel Sanchis haber realizado gestiones para captar 

fondos sin autorización expresa."74 

 

 
74 "La investigación del PP sobre el 'caso Naseiro' señala la existencia de un grupo de presión en el partido". El País. 21 mayo 1990. 



1990. La corrupción hace su presentación pública. Corrupción: Juan Guerra, Blasco, Naseiro… La corrupción ocupa 

las primeras páginas de la prensa 

Materiales para investigadores.  

Dr. D. Benito Sanz Díaz. Universidad de Valencia 

83 

 

 

En el informe Ruiz Gallardón se hacía referencia a grupo de presión interna ("uno de los aspectos más 

preocupantes del caso Naseiro en lo que concierne a la vida interna del partido"), si bien no se planteaban 

destituciones como las de Carlos Aragonés "ni del presidente del PP de Alicante, Eduardo Zaplana, amigo 

del concejal popular de Valencia Salvador Palop. Zaplana fue interlocutor de Palop en algunas de las 

comprometedoras conversaciones telefónicas grabadas por la Policía con autorización del juez Luis 

Manglano".75 

José María Aznar negaría que estuviese negociando con el Gobierno de Felipe González para minimizar el 

desgaste que estaba creándoles al PSOE y al PP los casos Juan Guerra y Naseiro: “Me niego a cualquier 

chalaneo vergonzoso para pactos de silencio" (12 de mayo de 1990), porque le haría tambalear su recién 

conseguida jefatura en el PP. nacional. 

 

 
75 El País. 21 mayo 1990. 
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De cómo Naseiro alecciona y da consejos a Salvador Palop en el negocio de "poner el cazo".  

No había que ser egoísta, bien al contrario, repartir para tener contentos al personal, y con ello su silencio. 

Le dice Naseiro a Palop: 

"Tengo mis dudas, porque en este negocio hay que tener dos cosas para que funcione bien y sea duradero, 

y haz caso de un tío que tiene experiencia en esto y en otras cosas, ¿eh? Dos cosas hay que hacer, uno: ser 

muy discreto, muy inteligente y saber dónde tienes que hablar y hablar poco, primera premisa. Segunda 

premisa: no ser avaro, saber dar a ganar a otros, porque tanto en cuanto tú expandas el sistema por el 

cual puedes ganar, ganarás más que si quieres hacerlo tú solo".76 

  

 
76 http://www.eldiario.es/politica/caso-naseiro-aznar-zaplana-palop_0_384261908.html 
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Eduardo Zaplana: "Ay, tengo que ganar mucho dinero, me hace falta mucho dinero para vivir. Ahora 

me tengo que comprar un coche. ¿Te gusta el Vectra 16 válvulas?" 

Eduardo Zaplana, concejal del ayuntamiento de Benidorm77 y presidente del PP de Alicante, sería otro de 

los grabados, y que tendría una larga trayectoria política. 

"Las conversaciones grabadas cuentan con un protagonista muy especial llamado Eduardo Zaplana, que 

es quien tuvo la carrera política más provechosa de todos los participantes en las llamadas telefónicas de 

Palop. En ese momento, presidía el PP de Alicante. 

Curiosamente, Zaplana se hizo famoso por una frase que se le atribuye y que no pronunció: "yo he venido 

a la política para forrarme". 

Pero en la conversación del 11 de febrero de 1990 deja claro que necesita dinero . ¿Te gusta el Vectra 16 

válvulas? 

Zaplana: Me voy a que me lo expliques. A ver cómo puedo... Voy con un planteamiento fácil. Me sentaré a 

comer con él y le diré a ver cómo puedo rascar yo aquí. 

Palop: Claro. 

Z.: Así, pura y simplemente, ¿eh? Que me dé diversas opciones y me quedo con la más fácil. Pero me tengo 

que hacer rico porque estoy arruinado, Boro. 

P.: ¿Sí? ¿Cómo ha sido eso? Estás trabajando como un cabrón. 

Z.: Estoy trabajando mucho, pero estoy arruinado. 

P.: ¿Y eso? 

Z.: Me lo gasto todo en política. No ves que no tengo sueldo como tú. Que cobras de lo que trabajamos 

todos los españoles. 

P.: Claro. 

Z.: Pues eso es lo que pasa. Ay, tengo que ganar mucho dinero, me hace falta mucho dinero para vivir. 

Ahora me tengo que comprar un coche. ¿Te gusta el Vectra 16 válvulas? 

Zaplana tiene muchos negocios en mente. Tiene previsto viajar a Sevilla ("voy a ver si hago unas cosas 

con la Expo") y tira de humor para no contar a Palop nada concreto por teléfono: "Voy a ver, ahora que 

han echado a Juan Guerra a ver si [...], a ver si lo sustituyo". Como Palop insiste y le pide que le meta en 

su aventura sevillana, Zaplana le cuenta: "Vamos a vender y comprar, y a hacer de intermediarios". 

La idea que tiene Zaplana de ser "intermediario" queda clara momentos después: "Tú haces de 

intermediario de la venta (de un solar de Benidorm), que yo no puedo, y tú pides la comisión a Javier 

Sánchez Lázaro, ¿eh? Y luego nos la repartimos bajo mano". El futuro ministro de Aznar tiene una cierta 

idea sobre el montante: dos o tres millones de pesetas… 

Zaplana salió inmaculado del escándalo. Fue elegido un año después alcalde de Benidorm, gracias a una 

moción de censura ganada con el apoyo de una concejala tránsfuga, y más tarde completó su fulgurante 

carrera con la presidencia de la Generalitat Valenciana y el Ministerio de Trabajo en el segundo Gobierno 

de Aznar. Hoy ocupa un alto cargo directivo en Telefónica".78 

 

 
77 "En 1991 llegó a la alcaldía de Benidorm tras plantear una moción de censura contra el equipo de gobierno del PSPV-PSOE 

gracias al apoyo de una concejala tránsfuga de dicho partido, Maruja Sánchez, conocida popularmente como "la Bienpagá". 

https://es.wikipedia.org/wiki/Eduardo_Zaplana 
78 eldiario.es. 05/05/2015. Los papeles de Naseiro. "Tú pides la comisión y luego nos la repartimos bajo mano". 

http://www.eldiario.es/politica/caso-naseiro-aznar-zaplana-palop_0_384261908.html 05/05/2015. "Salvador Palop tuvo que 

retirarse de la política tras el escándalo. Falleció en 2008 por un cáncer. Ángel Sanchis se fue a hacer negocios en Argentina y 

ahora ha resucitado para la opinión pública con el caso Bárcenas. Está imputado por un delito de blanqueo de capitales por 

colaborar con Bárcenas en la ocultación de su fortuna en Suiza. El juez Ruz le ha impuesto una fianza civil de ocho millones de 

euros. 
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"Tenemos que copar la tesorería". 

"Palop y su grupo están convencidos de que ese apoyo al más alto nivel lo tienen asegurado. El 8 de enero 

de 1990 hablan Palop y Arturo Moreno, vicesecretario general del PP y responsable de acción electoral. 

"Tenemos que copar la tesorería" (del PP), dice un muy crecido Palop. Moreno está confiado porque 

además dicen tener el apoyo de Aznar. Las posibilidades de extender el negocio valenciano a todo el país 

son inmensas con la ayuda de Naseiro. Se trata de recoger comisiones en nombre del PP, pero a veces lo 

preparan todo para que el partido solo se lleve una parte y ellos se queden con el resto. 

Moreno: Y entonces me ha dicho José María (Aznar) que fuese y tal y no sé qué a ver, que fuese. Y voy con 

el gerente, con Luis Bárcenas y tal, o sea, que actualmente, bueno, pues he estado bastante, bastante bien 

en el partido, ¿no? Veremos a ver cuánto dura esto. 

Palop: Tenemos que copar la tesorería, ¿eh? Tenemos que coparla de verdad. 

M.: Sí. 

P.: Tenemos que coparla. Es fundamental. Para el grupo y para... 

P.: Se tiene que dar con un canto en los dientes. 

M.: Al menos se queda muy contento, porque Aznar lo dice; oye, pues Arturo (Moreno) y sus amigos me 

están ayudando mucho y todo esto, ¿me entiendes? De que eso... 

P.: Pero tú eso también coméntaselo a José María para que sepa que estamos... 

M.: Que yo no le he dicho nada, pero lo sé porque a mí directamente, a través de José María, José María 

no me ha dicho nada, pero de otras personas que me han dicho que sí. Que, que ha hablado muy bien de 

nosotros y tal. Es que estuvo comiendo el viernes con Luis Fraga, con el sobrino de Fraga, ¿no?, que 

trabaja ahí. 

P.: Sí. 

M.: Y que está muy... es también muy amigo de Naseiro, ¿no?, entonces me lo dijo, que me ponía por las 

nubes y tal, o sea, que ahora mismo tenemos muy buena relación con este tío, vamos a aprovecharla, 

macho".79 

Lotería y blanqueo, o como a algunos les toca la lotería sin jugar. 

Páginas enteras con transcripciones de las cintas grabadas que ponían 

de manifiesto la trama de corrupción del PP, incluso como blanquear 

a través de la compra de décimos de lotería premiados. Levante -9 

mayo 1990- recoge esta transcripción: 

"El concejal de UV vendía «al 12 por 100». 

Piles ofreció lotería premiada a Palop para lavar dinero negro. 

El concejal de Unión Valenciana en el Ayuntamiento de Valencia 

Társilo Piles ofreció a Salvador Palop un décimo de lotería premiado 

con dos millones de pesetas para que este último lo comprara al 12% 

a fin de «aflorar dinero negro» según se recoge en la transcripción 

de las cintas de grabaciones telefónicas intervenidas a Palop. El texto, 

tal como consta en el sumario del caso Naseiro, señala que Piles, a 

quien se cita como Dársilo por error y como Tachi por apelativo 

cariñoso, llamó por teléfono al concejal del PP a las 9.35 horas del 

28 de marzo pasado «Y le ofrece un décimo de lotería premiado con 

dos millones, por si quiere adquirirlo al 12% -pagar 2.240.000 

pesetas por él- para aflorar dinero negro». 

 
79 http://www.eldiario.es/politica/caso-naseiro-aznar-zaplana-palop_0_384261908.html 
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2.000 millones de pesetas en comisiones. 

Andreu Missé y Joaquín Prieto resumen en u articulo -El País. 13 mayo 990- los planes del PP para obtener 

2.000 millones de pesetas en comisiones. 

"Más de 40 operaciones mencionadas por los presuntos implicados en las diligencias del 'caso Naseiro' 

"Las otras operaciones que aparecen en las conversaciones con mayor precisión son las de un edificio en 

Cullera (se discute la forma de repartir 50 millones de comisión); el campo de fútbol de Cullera (100 

millones de comisiones); la promoción de urinarios de una empresa de Sanchis en Toledo, Santander, 

Barcelona (500.000 pesetas de comisión por cada unidad instalada); mantenimiento de dependencias 

municipales (100 millones); adjudicación de luminosos, que se disputan las empresas Bacer, Imex, Sice y 

Urbaluz, y en la que se negocian 100 millones de comisiones por el procedimiento de pedirles dinero a 

todas; una adjudicación en Benidorm, 20 millones de comisión, y una operación no especificada, 

mencionada por Palop al vicesecretario del PP Arturo Moreno, de 50 millones, con la esperanza de elevar 

la cifra aún más. "Joder qué bien" exclama el alto cargo del PP, que añade: "Todo parece que va 

estupendamente, ¿no?" 

Diversidad de operaciones. Además, se habla de una "operacioncita", relacionada con la sociedad de 

aparcamientos SAVE, en la que se barajan cifras globales por valor de 1.000 millones de pesetas, pero no 

se sabe cuál es la comisión; y la OPA con una sociedad controlada por un banco -"qué corrupción hay en 

ese banco, macho"- y que supone "comprar duros a dos pesetas y media", y que asciende a 1.500 millones 

de pesetas… 
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Existen otras operaciones sin cuantificar, como las relacionadas con Invalesa, el by pass de Valencia, 

concesión de licencias diversas, negocios con el Plan Recta, planes en Mercadona, Ondara, Torrevieja, 

Expo 92 (en Sevilla), zona ajardinada en el río Turia (en Valencia) y la obtención de programas del Inem."80 

Clementina Rodenas, alcaldesa de Valencia: "20 kilos". 

Las grabaciones tenían mucha información que no solo 

implicaban al PP, sino a los socialistas. El País recogía 

unas trascripciones de la conversación entre Salvador 

Palop y el ex tesorero del PP Ángel Sanchis sobre el 

ayuntamiento de Valencia y la alcaldesa socialista 

Clementina Rodenas, o los hermanos Blasco, que se 

iban conociendo al dejar de ser secreto el sumario.  

El juez Manglano no había acabado las investigaciones, 

que permanecían secretas, y que durante meses había 

conseguido que no hubiera ninguna filtración. Uno de 

los asuntos investigados, y que no pudo cerrarse por no 

tener pruebas directas, serían las vinculaciones del 

PSOE en casos de corrupción, ya que el 6 de abril 

habría una filtración de que se investigaba a Salvador 

Palop, y el juez Manglano tuvo que proceder a las 

detenciones de varios implicados en la trama del PP, 

paralizándose otras investigaciones en curso, ante la 

publicidad que tomaría el sumario una vez que se hizo 

público.81 El País, en su artículo "Sobornos con siglas" 

-22 de abril de 1990- señala lo siguiente: 

"El hecho de que una entidad bancaria avisara a 

Salvador Palop de que la policía judicial estaba 

investigando sus cuentas bancarias, precipitó la 

actuación de Manglano, que no tiene pruebas directas 

que impliquen al PSOE. 

Fuentes relacionadas con el caso han asegurado que, 

si la investigación no se hubiera interrumpido, el juez tendría ahora las pruebas que le faltan. Pese a ello, 

en las conversaciones telefónicas se alude al cobro de una comisión por la alcaldesa de Valencia, la 

socialista Clementina Ródenas. Por su parte Manglano, ha abierto nuevas diligencias para investigar 

algunos flecos de la trama".82 

El País -9 mayo 1990- recogía la siguiente información83: "Los 'peajes' podían alcanzar centenares de 

millones. Palop aseguró a Naseiro que el PSOE también cobraba comisiones. 

"El sumario del caso Naseiro contiene abundantes referencias de Salvador Palop al cobro de presuntas 

comisiones o peajes por parte de miembros del PSOE. Palop imputó a la alcaldesa de Valencia, Clementina 

Ródenas, el cobro de una supuesta comisión de "20 kilos", aunque expresó su creencia de que "no se la ha 

llevado" y "será para el partido". En otras conversaciones, Palop disfrazó bajo el término "oponentes" las 

referencias a presuntas comisiones de miembros del PSOE. 

En una de las conversaciones intervenidas, Naseiro y Palop comentaron los pormenores de "lo de 

Alicante", transcripción de la que parece deducirse el intento de cobro de una comisión de 75 millones que 

Palop quería elevar a 100 millones. El montante del peaje parece repartirse entre un 1,5% para los 

"oponentes" y el 0,5 para el PP.  

 
80 http://www.losgenoveses.net/casogurtel/sanchis/sanchisnaseironoticias.htm#_Toc352931542 
81 El País, 9 de mayo de 1990. El sumario del 'caso Naseiro'. "El padre le avisó de las pesquisas". 
82 El País. "Sobornos con siglas".-22 de abril de 1990. 
83 Caso Naseiro'. Palop aseguró a Naseiro que el PSOE también cobraba comisiones. El País. 9 mayo 1990. 
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Salvador Palop. ...y ya lo veremos. Segundo: me dicen, de Alicante cero coma cinco, y cero coma cinco 

son igual al siete cinco. 

Rosendo Naseiro. Por la... por lo de Alicante. 

S. P. Sí, y yo le he dicho que no y tal. Que como mínimo cien. Es que a mí esa cifra es la que más me gusta. 

R. N. ¿Cuánto? 

S. P. Cien. En vez de siete cinco y tal... ahora no puede ser y tal y yo digo; mira entre todo, te tiene que 

salir dos, cero, cero. Y que arréglalo como sea y tal y cual porque entre las tres, dos, cero, cero. Te tiene 

que salir a ti. 

R. N. Sí. 

S. P. Que equivale a uno cinco cero tal. Dice que los otros, nuestros oponentes, le han pedido exactamente 

dos, coma cero. 

R. N. iCoño! ¿Nuestros oponentes? 

S. P. Sí. Y que nuestros oponentes ahí dicen que sólo han conseguido rebañar hasta uno coma cinco ¿eh?, 

porque dicen que son autosuficientes, que tal y cual y dicen que no... 

R. N. ¿Ellos hablar... o sea, que ellos han pactado con los oponentes? 

S. P. Sí, sólo. 

R. N. Y entonces... ¿quieren el pacto nuestro? 

S. P. Sí. Y a nosotros lo que nos dan es 0,5. Que equivale a siete con... A siete cinco. 

R. N. Setenta y cinco. 

S. P. Sí. entonces yo le he dicho que no. Que haga lo mínimo cien, que, sumado el total, al global con los 

tres... 

R. N. Sí, sí. 

S. P. Es dos, cero cero. Que es lo que digo yo. Digo a mí dejarme los tres dos cero, cero, y a tomar por 

culo. Con eso me conformo". 

En la conversación intervenida, Naseiro y Palop comentan los pormenores de "lo de Alicante", 

transcripción de la que parece deducirse el intento de cobro de una comisión de 75 millones que Palop 

quería elevar a 100 millones. El montante del peaje parece repartirse entre un "1,5% para los oponentes" 

[PSOE]- y el 0,5 para el PP".  

Más para el que gobierna, menos para la oposición. Y silencio.  
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No se acaba ahí las referencias al PSOE, también se refieren las conversaciones a recalificaciones y los 

hermanos Blasco, que en esos momentos son noticia durante meses. 

"Recalificaciones 

En otra de las llamadas intervenidas, Sanchis se interesó por "este tío de los socialistas que han echado". 

Palop, al otro lado del aparato, le respondió: 

Salvador Palop. Pues que le han pillado en una recalificación pidiendo un peaje, pero seguramente era 

particular. Pero él tenía ya muchos peajes, por lo tanto, ahí lo sabían ... Ha sido putada entre ellos para 

agarrarse a la línea... 

Ángel Sanchis. Ha sido, exactamente ha sido... 

S. P. Porque cayó Jordi Blasco, lo pusieron el número nueve del Congreso de los Diputados, que dejó de 

ser el hermano, eh... este acaba de caer ahora y sólo le queda el presidente de la Diputación. Estaban los 

tres hermanos metidos, macho. 
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Á. S. El Presidente de la Diputación ¿es otro Blasco también?. 

S. P. Claro, son los tres Blasco, Paco Blasco, Rafa Blasco y Jordi Blasco. 

Á. S. A éste lo echan del partido, ¿eh? 

S. P. ¿Ah sí? 

A. S. Verás el expediente. Sin es que ayer estuve con un alto cargo de ellos y me lo dijo que le... que le iban 

a... que está en el comité de disciplina y que le iban a echar. Esto ha sido una cosa entre ellos, 

efectivamente. 

S. P. Si, una guerra pero que ha acabado con... clavándose la navaja a tope. 

A. S. Claro, porque el peaje lo tendrían todos. 

S. P. Sí. Han tenido muchos peajes".84 

 

 

Y aprovechando los casos de corrupción que iban apareciendo, salían otros. El 29 de mayo de 1990 se 

publicaba en la prensa española que "El fiscal de la RFA investiga el destino de 1.400 millones enviados al 

PSOE y al PSP", por la financiación de estos partidos durante los años de la Transición política española, 

con lo que se conoció como caso Flick. 

"El fiscal de la RFA investiga el destino de 1.400 millones enviados al PSOE y al PSP. 

El fiscal general de la República Federal de Alemania, Andreas Schütz, intenta averiguar el paradero de 

22 millones de marcos (1.400 millones de pesetas) que desaparecieron de la tesorería de la Fundación 

Friedrich Ebert, ligada al Partido Socialdemócrata (SPD) en el periodo entre 1978 y 1985, y que, según 

el semanario Der Spiegel, sirvieron para financiar al Partido Socialista Obrero Español así como al 

Partido Socialista Portugués (PSP) en los años de la transición democrática de los dos países ibéricos. 

La fiscalía ha conseguido averiguar el tortuoso camino que siguieron 6,7 millones de marcos hasta cruzar 

los Pirineos, pero desconoce lo sucedido con los 15,7 millones restantes. Los datos publicados en la edición 

de ayer del semanario Der Spiegel, tienen su origen en las investigaciones iniciadas por la fiscalía general 

de Bonn a raiz del escándalo Flick en el que también se vieron implicados los socialistas españoles. Seis 

años y medio después de que se abriera la investigación, la fiscalía de la RFA ha descubierto que una 

institución semioficial, el Instituto para Encuentros Internacionales, abrió una cuenta en la ciudad suiza 

de Zurich destinada a recibir el dinero que, posteriormente y por medios menos ortodoxos -básicamente 

en los bolsillos y carteras de los políticos alemanes occidentales que viajaban a la península ibérica- 

llegaban a los socialistas españoles y portugueses".85 

 

 
84 Caso Naseiro'. Palop aseguró a Naseiro que el PSOE también cobraba comisiones. El País. 9 mayo 1990. 
85 El País. 29 de mayo de 1990. 



1990. La corrupción hace su presentación pública. Corrupción: Juan Guerra, Blasco, Naseiro… La corrupción ocupa 

las primeras páginas de la prensa 

Materiales para investigadores.  

Dr. D. Benito Sanz Díaz. Universidad de Valencia 

92 

Antonio Fernández Valenzuela. 

Por si no era suficiente, aparecerían otros casos, como el referente a supuestos "créditos concedidos por la 

Caja de Ahorros de Alicante (CAPA) a personalidades y altos cargos de la Administración". Aparecía el 

nombre del presidente de la Diputación de Alicante, Antonio Fernández Valenzuela "que también es 

consejero de la CAPA y propietario de la Imprenta Gráficas Díaz, que cuenta con la exclusividad del 

material gráfico que edita la diputación". CDS e IU se querellaban por la concesión de créditos a sus 

empresas. El CDS pediría información sobre el caso, "por conceder a sus empresas créditos de la Caja 

Provincial, que preside", pero "El conseller Birlanga niega información al centrista Muñoz sobre el «caso 

Valenzuela».86  

Nada se probaba, pero la prensa llenaba las páginas con los distintos casos, y unos casos tapaban a otros 

nuevos, dejando una sensación de corrupción generalizada que no respondía a la realidad. 

Los casos de corrupción complicaban el panorama político, e implicaban a los dos grandes partidos PP y 

PSOE. El País87 resumía el estado de la corrupción en un extenso artículo, en mayo de 1990, semanas 

después de destaparse el caso Naseiro. 

"Tres juzgados valencianos investigan casos de presuntas corrupciones que implican al PSOE. 

Tres jueces valencianos -Juan Climent, Carmen Soriano y Luis Manglano- tramitan diligencias sobre 

presuntos delitos cometidos por cargos socialistas o funcionarios de administraciones gobernadas por el 

PSOE. Climent investiga un posible cohecho del ex conseller de Obras Públicas Rafael Blasco. Soriano 

estudia las querellas de CDS e IU contra el presidente de la Diputación de Alicante, Antonio Fernández 

Valenzuela, por conceder a sus empresas créditos de la Caja Provincial, que preside. Manglano tramita 

diligencias contra dos funcionarios de Obras Públicas que pidieron dinero a dos empresarios a cambio de 

facilitar una recalificación. 

Las diligencias tramitadas por el juez Manglano sobre presuntos cohechos cometidos por miembros de 

Partido Popular (PP) contienen referencias al denominado caso Blasco. "Pues que le han pillado en una 

recalificación pidiendo un peaje, pero seguramente era particular. Pero él tenía ya muchos peajes, por lo 

tanto, ahí lo sabían... Ha sido putada entre ellos para agarrarse a la línea...". Con estas palabras, Salvador 

Palop explicaba a Ángel Sanchis el denominado caso Blasco. El fiscal jefe del Tribunal Superior 

valenciano, Enrique Beltrán, presentó una querella contra Rafael Blasco y otras cinco personas el pasado 

mes de enero por un delito de cohecho. Según Beltrán, el consejero pudo propiciar irregularidades en la 

subasta de unos terrenos públicos situados en el término municipal de Paterna (Valencia). No se trató de 

una recalificación como creía Salvador Palop. Los terrenos salieron a la venta por un precio muy inferior 

al real. Dos empresas, una próxima a los socialistas y otra cercana a UGT, optaron primero a un concurso 

y después a una subasta para hacerse con la propiedad de esos terrenos. Tras salir a la luz pública las 

presuntas irregularidades, fundamentalmente el gran abaratamiento del precio, la subasta quedó desierta. 

Salvador Palop aseguró en su conversación con Ángel Sanchis que los dos hermanos de Rafael Blasco 

también habían cobrado peajes. Estos dos hermanos son Jordi Blasco, que fue diputado en el Congreso en 

la anterior legislatura, y Francisco Blasco, presidente de la Diputación de Valencia. 

La investigación fiscal se basó, como en el caso Naseiro, en escuchas telefónicas. Como en el asunto que 

afecta al PP, la policía buscaba datos sobre otro asunto, el caso Calpe, pero se encontró con las supuestas 

irregularidades de la subasta. En el caso Calpe, que tramita ahora el juez Manglano, aparecen implicadas 

cuatro personas, dos de ellas funcionarios de la Consejería de Obras Públicas: Inmaculada Sancho y 

Rubén Muñoz. Según los dos empresarios que denunciaron estos hechos, los dos funcionarios les 

solicitaron 300 millones de pesetas por facilitar una recalificación de terrenos en Calpe (Alicante). 

La salida a la luz pública de este caso, hizo saltar por los aires el pasado mes de enero un pacto secreto 

ante notario que regía en este municipio turístico. La socialista Violeta Rivera es la alcaldesa y hasta enero 

la avalaba un pacto ante notario entre PSOE, PP, CDS y Unión Valenciana, según el cual el concejal que 

rompiera el acuerdo debía pagar 20 millones de pesetas. 

 
86 Levante. 10 mayo 1990. "El CDS pide al presidente de las Cortes que remita un escrito de protesta al conseller.  
87 Francesc Bayarri / Ana Chapa. El País. 18 de mayo de 1990. 
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El tercer caso afecta al presidente de Diputación de Alicante, Antonio Fernández Valenzuela. CDS e 

Izquierda Unida han presentado querellas contra él. Según los querellantes, Valenzuela, que también 

preside la Caja de Ahorros Provincial de Alicante (CAPA), aprobó créditos de más de 123 millones para 

las empresas de su propiedad, Gráficas Díaz, SL, y Encuadernaciones Moscú, SL. Estas empresas 

imprimieron las papeletas de las elecciones, y realizaron trabajos para la CAPA y el Ayuntamiento de 

Alicante. 

El caso de Ródenas 

Estos tres casos siguen su tramitación, mientras un fleco del caso Naseiro, que implicaba a la alcaldesa 

socialista de Valencia, Clementina Ródenas, ya ha sido archivado por el juez Manglano. En una 

conversación entre los concejales populares del Ayuntamiento de Valencia José Luis Olivas y Salvador 

Palop se hacía referencia a una supuesta comisión cobrada por Ródenas que había ido a parar al partido. 

Ésta fue una de las evocaciones a las actuaciones de otros partidos. Una persona relacionada con la 

investigación comentó al final de los interrogatorios a los seis detenidos por Manglano: "Sería injusto que 

este caso sólo perjudicara al PP". Posteriormente, un abogado, Javier Boix, se ha convertido en el defensor 

de dos casos con similitudes: Rafael Blasco y Rosendo Naseiro". 

Sobre el caso de Ródenas: "Fuentes relacionadas con la investigación han señalado que Manglano hubiera 

obtenido pruebas contra dirigentes socialistas valencianos si la investigación no se hubiese interrumpido 

accidentalmente. De hecho, el propio Manglano abrió tras el caso Naseiro unas nuevas diligencias, que 

posteriormente fueron archivadas, para comprobar la veracidad de una conversación en la que Salvador 

Palop comenta que la alcaldesa de Valencia, la socialista Clementina Ródenas, ha cobrado de 20 millones 

de pesetas por la concesión de una licencia de obras para construir un hotel en la plaza San Agustín de 

esta ciudad. Palop explica que el concejal delegado de Hacienda, el también socialista, Juan Ballester, 

hizo de intermediario."88 

Los periodistas Francesc Bayarri y Ana Chapa escribían que los casos de corrupción política investigadas 

eran "un retrato de familia" de la política en España. 

 

También aparecían cargos de Unión Valenciana vinculados en algunos casos. "De hecho, cargos públicos 

de Unión Valenciana de Valencia y de Cullera también aparecen relacionados en las diligencias que se 

encuentran en la actualidad en el Tribunal Supremo."89 

 
88 El País. 18 de mayo de 1990. 
89 El País. 18 de mayo de 1990. 
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Magistrados que salen del anonimato. El salto a la fama: Juan Climent, Luis Manglano y Carmen 

Soriano. 

El País publicaba un artículo donde daba una relevancia mediática a los nuevos protagonistas de la política: 

los jueces. La política se judicializaba, para mal.90 

"Magistrados en el candelero 

Juan Climent, de 42 años, tramita el denominado caso Blasco por ser magistrado del Tribunal Superior 

de Justicia valenciano. La condición de diputado autonómico de Rafael Blasco, cargo que aún conserva 

dentro del grupo socialista, es la razón de que este tribunal entienda del asunto. Climent trabajó como 

secretario general de la Consejería de Presidencia cuando Rafael Blasco ocupaba la dirección de este 

departamento. Durante dos años, de 1983 a 1985, Climent fue, por tanto, subordinado de Blasco, a quien 

ahora investiga. 

Luis Manglano ha saltado a la fama por la tramitación de las primeras diligencias del llamado caso 

Naseiro. Manglano tiene 36 años y es miembro de Jueces para la Democracia. No rehúye atender a los 

medios de comunicación y esto ya le ha acarreado problemas. Además de las críticas recibidas en el caso 

Naseiro, sufrió un plante de los inculpados en el caso Calpe. 

Estos inculpados se negaron a facilitar una prueba pericial porque consideraban que Manglano había 

prejuzgado el caso en unas declaraciones a televisión. 

Carmen Soriano tiene 31 años y es titular del Juzgado de Instrucción número 5 de Alicante. Entró en la 

carrera judicial en 1988 y hasta hace unas semanas ejercía como juez de distrito en la localidad cordobesa 

de Cabra". 

 

 

Javier Boix, "el abogado de las alcantarillas". 

El catedrático de Derecho Penal de la Universidad de Valencia, Javier Boix, uno de los mejores penalistas 

valencianos sería el llamado para defender a Rosendo Naseiro, tesorero del PP, y su profesionalidad y oficio 

le llevaría repetir en muchos casos posteriores de presunta corrupción de primer nivel como abogado 

defensor.91 También llevaría el caso Blasco. 

  

 
90 " Magistrados en el candelero". El País. 18 de mayo de 1990. 
91 El Mundo se referiría a Javier Boix como: "Un abogado en las alcantarillas".  

"Anuló las cintas del caso Naseiro en los 90 y ya libró de la cárcel a Blasco hace 25 años". 

"Dice Raúl del Pozo que Javier Boix es el abogado de las alcantarillas. Desde que anuló las cintas del caso Naseiro políticos acusados 

por corrupción, mayoritariamente del PP, han contratado sus servicios para que les represente ante los tribunales pese a su fama 

de progresista. Carlos Fabra, Luis Fernando Cartagena o Francisco Camps han pasado por su despacho, que él define como 

familiar, con mejor o peor fortuna… 

 El valenciano conoce como pocos el laberinto del derecho penal español. Su olfato rastrea cualquier defecto procesal, por 

insignificante que parezca. Busca la nulidad de pruebas y aporta informes para neutralizar a las acusaciones. El tribunal abordará 

la legalidad de las diligencias judiciales en la sentencia, que a nadie le extrañe que los magistrados detecten vulneración de 

derechos fundamentales de los acusados: Boix sigue siendo el boss". 

 http://www.elmundo.es/comunidad-valenciana/2014/01/12/52cff8fc268e3edf278b457a.html 
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El juez Luis Manglano. Luis Manglano trabajaría durante una época en el despacho de Alberto García 

Esteve, sin duda el abogado antifranquista con más amplia y dilatada trayectoria en defensa de personas 

perseguidas por la dictadura en Valencia. Por su despacho pasaron los casos más significativos y 

emblemáticos de la oposición: los sumarios de los militantes del PCE detenidos en los años 50 y 60, Antonio 

Palomares, los dirigentes de CC.OO., sumarios de estudiantes y obreros del más variado signo político y 

sindical, gran número de sumarios de estudiantes durante los años 70, de los expedientados por el rector 

Baguena en 1973, y un largo etc. Dado que, en muchos casos, los acusados eran numerosos, participaban 

varios abogados en la defensa.  

El PP intenta desprestigiar al magistrado Luis Manglano. 

La reacción del PP, tras el primer shock, seria atacar. Nada más conocerse el caso, Francisco Álvarez 

Cascos, secretario general del PP, denunciaba escuchas telefónicas ilegales en el juzgado de guardia de 

Madrid. 

José María Aznar y Manuel Fraga lanzaba el 6 de mayo una ofensiva para negar todo conocimiento e 

implicación en el caso Naseiro. Aznar declararía "A mí no me implica nada ni nadie, en ninguna forma ni 

en ningún asunto de este tipo, otra cosa bien distinta es que haya gente que pudiera tener muchas ganas 

de que eso fuera así".92 

El PP trataría de convertir el caso Naseiro en el caso Manglano. 

El magistrado Luis Manglano, antes de ejercer la carrera judicial, había estado vinculado a la izquierda 

política -PCE-, y el PP trataría de desprestigiar su investigación por tal motivo. No negaban la financiación 

ilegal del PP, sino que cuestionaba como se habían grabado las cintas y la militancia del juez. El PP también 

acusaría al juez Manglano de coacciones y torturas psicológicas en la investigación. Luis Manglano contaría 

con el apoyo del Poder Judicial y la fiscalía.  

 
92 El País. 6 mayo 1990. Aznar acusa al fiscal del Estado de "celo especial" en el 'caso Naseiro'´. 
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"El portavoz del Consejo General del Poder Judicial, Luis Calvo, consideró carentes de base las recientes 

acusaciones contra el juez Manglano sobre supuestas coacciones o torturas psicológicas infligidas con 

motivo de la investigación del llamado caso Naseiro. En igual sentido se expresó el fiscal general del 

Estado, Leopoldo Torres. Por otra parte, fuentes jurídicas conocedoras del sumario, cuyo secreto fue 

levantado ayer por el Tribunal Supremo, revelaron que el juez Manglano asumió el caso por encontrarse 

de guardia al producirse los primeros indicios de cohecho. 

…Torres reiteró ayer su convicción de que las actuaciones procesales del juez Manglano fueron correctas, 

y señaló que se están cometiendo excesos que sobrepasan los límites del derecho de defensa con 

acusaciones falsas contra el magistrado. En cuanto a algunas reticencias manifestadas en sectores 

jurídicos sobre el cumplimiento de las normas de reparto de asuntos entre juzgados, el sumario revela que 

el juez Manglano se encontraba de guardia cuando la policía puso en su conocimiento unas escuchas 

telefónicas que apuntaban a un supuesto cohecho, por lo que era correcto que asumiera la competencia 

del caso. Fuentes jurídicas explicaron a este periódico la mecánica procesal que condujo al juez Manglano 

a hacerse cargo del caso Naseiro. Todo empezó el 28 de noviembre de 1989, fecha en la que la policía 

pidió a un juez de instrucción distinto a Manglano la autorización para una intervención telefónica durante 

un mes en la investigación de un asunto de tráfico de droga. Finalizado el mes de investigación, la policía 

remitió el atestado al juez de guardia, con la indicación de que las indagaciones sobre el caso de drogas 

habían sido negativas, pero que en los dos días últimos las escuchas habían permitido observar algunos 

indicios de cohecho. Ése día, 28 de diciembre de 1989, el juez de guardia era el titular del Juzgado de 

Instrucción número 2 de Valencia, Luis Manglano, y en esa misma fecha se puso en marcha la llamada 

reforma Múgica, con arreglo a la cual algunos juzgados de instrucción perdieron jurisdicción. Éste es el 

caso del juzgado que había autorizado la intervención telefónica para un caso de drogas. El juez Manglano 

asumió la competencia sobre el nuevo caso, de acuerdo con las normas de reparto vigentes, por haberse 

producido los primeros indicios en las 48 horas anteriores a su guardia. Posteriormente, ya desde su 

juzgado, ordenó nuevas escuchas para consolidar los indicios. De otro lado, Salvador Palop, concejal del 

Partido Popular en el Ayuntamiento de Valencia, fue sometido a diversos controles psiquiátricos durante 

los interrogatorios que le hizo el juez Manglano, con el objeto de confirmar que se encontraba en buen 

estado de salud física…".93  

La campaña del PP contra el juez Manglano carecería de recorrido, por la fuerte oposición en los medios 

contra esta maniobra. El País sería contundente en largo un editorial:  

"El juez del caso y el caso del juez". 

"La pretensión de transformar el caso Naseiro en el caso Manglano no es inocente. Responde al deseo de 

aquellos que, estando implicados o sintiéndose cómplices ideológicos de los mismos, intentan derivar las 

investigaciones hacia otros asuntos… esa maniobra diversionista consistente en convertir al juez del caso 

en el caso del juez. Intento en el que los jóvenes dirigentes populares han sido embarcados por algunos 

entusiastas y habituales propaladores de infundios que, sin miedo al ridículo, pasan del "no se descarta" 

al "se da por hecho", citándose unos a otros como prueba irrefutable, en una irresponsable escalada de 

frivolidades. Y cuando se produce el mentís o se conoce la falsedad de lo afirmado, los voluntarios ya están 

haciendo rodar otro infundio. Y si cuela, cuela. 

Las circunstancias del caso Naseiro comienzan a colocar a cada cual en su sitio: a los implicados, en el 

centro de una operación financiera presuntamente ilegal al servicio de su partido; al juez Manglano, bajo 

el manto de la ley, que ha aplicado con diligencia, según reconocen los que han conocido sus actuaciones. 

Ahora, la investigación judicial deberá determinar si la actuación de Sanchis y Naseiro, responsables de 

las finanzas del PP, son sólo el resultado de una conversación "en broma", como ha afirmado Naseiro al 

recordar sus conversaciones con el concejal Palop, o un sórdido asunto en el que la financiación de la 

causa sirve para encubrir irregulares formas de enriquecimiento. Y si la responsabilidad de los 

directamente implicados se agota en sí misma o, por el contrario, se extiende a quienes aprobaron o 

consintieron, por acción u omisión, tales prácticas sin por ello mezclarse necesariamente en los 

tejemanejes. Que es donde reside el principal interés político del asunto". 

 
93 El Poder Judicial y la fiscalía respaldan al juez del 'caso Naseiro'. El País. 4 de mayo de 1990. 
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"Asuntos como el citado o el denominado caso Juan Guerra no sólo sacan a la luz procedimientos 

condenables en sí mismos -el enriquecimiento personal y la obtención irregular de fondos para los partidos 

políticos en los aledaños de las administraciones públicas-, sino también el funcionamiento presuntamente 

corrupto de determinados eslabones de estas administraciones que los ciudadanos pagan con sus 

impuestos". 

"En definitiva: los prolegómenos judiciales del llamado caso Naseiro han servido, cuando menos, para 

destapar la voracidad monetaria de algunos partidos políticos -obligados, al parecer, a recurrir a fórmulas 

de financiación irregulares pese a percibir partidas importantes de los presupuestos del Estado, a las 

aportaciones de sus militantes y a las donaciones particulares-; la maniquea concepción que sobre el 

respeto de los derechos humanos tiene una parte de la derecha, de indignación cuando le atañe y de 

indiferencia si le es ajena; y, por último, el lamentable espectáculo de algunos medios de comunicación 

social -los de siempre, desde hace décadas-, que han decidido asumir los roles de juez, parte, verdugo y 

víctima, indistintamente, en un desmedido afán inquisitorial y una escasa preocupación por la 

veracidad".94 

Pilar Cernuda, en su artículo "La foto del juez Manglano", en Levante -5 mayo 1990-, con humor, se refería 

a esa campaña contra Manglano: "Unos reporteros andan a la caza y captura del director de periódico o 

revista que les pague 200.000 pesetas por una fotografía del juez Manglano realizada hace años en 

Bulgaria: el controvertido juez posa ante la estatua de Lenin puño en alto. Foto como ésa nos hemos hecho 

todos, con Lenin, sin Lenin, delante del Moulin Rouge, en la plaza Roja o en la tumba de Kennedy…". 

 

 

 

 

En otro capítulo posterior se recogen los juicios y los resultados de los mismos. 
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CARTA DEL DIRECTOR 

" «CASO BLASCO» 
JOSE ONETO 

S E dice que las desgracias nunca vienen so
las y los socialistas lo han podido vivir en 
sus propias carnes. Si todavía, y lo que du

- rará aún, se está pendiente de la evolución 
que tomen los acontecimientos en torno al llamado 
caso Guerra, los socialistas valencianos se enfren
tan a su propio watergate cargado de no pocas 
incógnitas. 

A estas alturas nadie sabe a ciencia cierta cuál 
podría ser el veredicto que los tribunales valencia
nos darán a la querella planteada contra Rafael 
Blasco, quien antes de verse inmerso en este pro
ceso penal fue cesado al frente de la Consellería de 
Obras Públicas de la Generalitat valenciana. 

En cualquier caso, la traca fa llera, en modo de 
encuesta y que publicamos en este quinto número 
especial dedicado a la Comunidad Valenciana, ya 
ha explotado. Como decía, al margen de posterio
res sentencias, la opinión pública ya ha emitido su 
veredicto y opina que el presidente Joan Lerma de
bería abandonar su cargo tras las presuntas irregu
laridades detectadas en un departamento de su 
gobierno. 

Pero digamos que el tema se acompaña de más 
noticias. Asimismo, casi 60 de cada 100 valencia
nos consultados están convencidos de que los car
gos públicos socialistas valencianos utilizan su po
sición en beneficio personal y económico, lo que 
ayuda a comprender que a la hora de mostrar su in
tención de voto de cara a unas 
elecciones autonómicas el partido 
mayoritario de la Comunidad Va
lenciana cuente actualmente con 
un apoyo electoral potencial que 
no llega al 40 por 100, lo que si
tuaría a Lerma y su partido a mer
ced de una oposición que no ava
laría un próximo gobierno auto
nómico estrictamente socialista. 

Incluso el descalabro del CDS 
no aportaría estabilidad política a 
un pacto entre socialistas y cen
tristas en estos momentos. 

Sin embar~o, dentro de la pura 
gestión política, el presidente va
lenciano está logrando atraer ha
cia la Comunidad Valenciana im
portantes inversiones, entre ellas 
las procedentes del País del Sol 
Naciente. Lerma ha conseguido 
convencer a los japoneses de que 

esta tierra mediterránea sirve para algo más que 
para hacer turismo. 

Por otra parte, y aunque cueste reconocerlo, el 
País Valenciano es más conocido por los sucesos 
de crónica negra que por temas de relevancia eco
nómica o política. La crítica es semejante a la plan
teada por el portavoz nacionalista vasco en el Con
greso, al referirse a Euskadi durante la exposición 
de intenciones del nuevo di rector general de 
RTVE, el valenciano Jordi García Candau, cuan
do decía que Televisión Española sólo hablaba de 
su tierra para informar de las acciones terroristas 
de ET A, lo que iba dejando un sedimento que, poco 
a poco, ha ido minando las posibles inversiones eco
nómicas extranjeras, por el ambiente enrarecido 
que estas noticias creaban. 

E N cualquier caso, la realidad, que ~n muchas 
ocasiones supera a la ficción o la invención, 
obliga nuevamente a resaltar las noticias que 

- no gustan. Las investigaciones periodísticas 
llevadas a cabo por periodistas de este semanario 
han puesto al descubierto el hecho de que la Co
munidad Valenciana se ha convertido en lugar de 
refugio de sectas denominadas destructivas, como 
CEIS, Hare Krisna, Cienciología y otras. En el caso 
de CEIS, huidos de Cataluña, se ha descubierto que 
han levantado un nuevo imperio dedicado a fomen
tar la prostitución y la corrupción de menores. 

Ahora, metidos en plenas Fallas, 
todo no es fiesta, aunque las fechas 
apunten en esta dirección. Sin in
tención de levantar el escándalo 
oportunista, no cabe duda de que 
en las Fallas de Valencia se juega 
con fuego y en ocasiones el fuego 
quema. La explosión de un vehícu
lo con matenal pi rotécnico en el 
hipermercado Pryca de Alicante, 
en agosto pasado, no ha servido 
-a pesar de los ocho muertos y 
más de treinta heridos graves
para que se tomen medidas claras 
y contundentes que impidan el 
transporte y almacenamiento sin 
control de material pirotécnico en 
los cascos urbanos. Ya veremos 
qué pasa. Estos son algunos de los 
temas que les ofrecemos en este 
número especial dedicado a la Co
munidad Valenciana. 

José Oneto. Director -----
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ENCUESTA / EL PSPV-PSOE BAJA Y EL CDS CAE AL 
QUINTO PUESTO 

Más del 41 por 100 de los valencianos 
consultados por Sigma Dos para tiempo 
considera que el presidente de la Generalitat 
Valenciana, Joan Lerma, debería dimitir tras 
conocerse el caso Blasco, al tiempo que más del 
57 por 100 de los encuestados está convencido 
de que los dirigentes del PSPV-PSOE se han 
beneficiado desde que accedieron al poder. 

OS VALENCIANOS CREEN 
QUE LERMA DEBE DIMITIR 
POR EL <<CASO BLASCO>> 

Texto: JOAN CANTARERO/Fotos: VICENTE A. JIMENEZ y CARLOS TADEO 

L 
AS consecuencias del llamado 
caso Blasco, al margen de poste
riores resoluciones judiciales, de

- jan gravemente tocado al PSPV
PSOE y en especial a su cúpula di

rigente, cuyos electores más fieles em
piezan a perder su confianza en los so
cialistas, a tenor de los hechos denun
ciados, por un lado, y por otro, por la 
poca fiabilidad que las explicaciones 
públicas de los altos cargos tienen para 
el ciudadano de la calle. 

Según una encuesta realizada por 
Sigma Dos para tiempo en torno a las 
consecuencias políticas de los presuntos 
casos de corrupción detectados en las 
altas esferas del principal partido de la 
Comunidad Valenciana y del Estado, se 
avecinan tiempos duros que dañarán, 
quizá de modo irreparable, la confian
za que el Partido Socialista Obrero Es
pañol ha tenido desde 1982 en su pro
pia organización, que desde entonces le 
ha permitido gobernar siempre en so
litario. 

A la pregunta de l usted cree que 
como consecuencia de la querella con
tra el ex conseller de Obras Públicas, el 
presidente de la Generalitat Valencia
na, Joan Lerma, debe dimitir?, el 41,l 
por 100 de los entrevistados contesta 
afirmativamente, frente a un 33,1 por 
100 que opina que no. El restante 25,8 
por 100 no tiene una opinión clara al 
respecto. En este sentido resulta obvio 
que los votantes socialistas acumulen el 
mayor porcentaje de respuestas negati-
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vas, con un 57 por 100, si bien un 17 
por 100 de los encuestados que recuer
dan haber votado a los socialistas en las 
generales de octubre de 1989 participan 
de la opinión mayoritaria de quienes 
dieron su apoyo electoral a las forma
ciones políticas de la oposición. 

Así, cabe resaltar el hecho de que los 
votantes de Izquierda Unida son quie
nes piden con mayor fuerza la dimisión 
de Joan Lerma, casi un punto por en
cima de los electores del Partido Popu
lar. Igualmente, los votantes de IU son 
quienes registran un menor porcentaje 
de indecisión. 

EN CONTRA. Los electores del CDS, en 
cambio, son quienes, de entre la oposi
ción, mantienen el porcentaje más alto, 
un 32 por 100, en contra de la dimisión 
de Joan Lerma, si bien la mayoría, un 
51 por 100, considera que el presidente 
de la Generalitat debería renunciar a su 
cargo. 

Sin duda es un dato revelador, ya que 
los centristas valencianos han sido los 
únicos en ejercer la acción popular en 
el llamado caso Blasco, lo que demues
tra una vez más que gran parte del elec
torado del Centro Democrático y Social 
funciona, de algún modo, en una hon
da distinta a la de sus representantes 
políticos, o viceversa. 

En otro momento de la encuesta se 
plantea al entrevistado la siguiente 
cuestión: l Dónde cree que hay más 
corrupción política: en el Gobier- • • • 
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Querella. El «caso Blasco" ha sido un dura golpe para el PSOE 

TOTAL 
SEXO EDAD 

(%) 

Hombre Mujer 18-29 30-44 45-65 +65 
años años años años 

Sí ..... ..... ... ....... .......... .. 41 ,1 45,6 36,8 36,8 45,2 45,4 32.9 

No . .. .. ..... .. ... ................ 33,1 33,2 32,9 34,5 38,1 28,9 30,2 

NS/NC ........................... 25.8 21,2 30,3 28.7 16.7 25.7 36,9 

TOTAL 
SEXO EDAD 

(%) 

Hombre Mujer 18·29 30-44 45-65 +65 
años años años años 

Gobierno de la nación ....... ... .. 49.7 53,6 45,9 56,2 53,5 48,3 35.4 
Gobierno de la Generalitat 

Valenciana .. ...... ......... .. ... 10.7 9,1 12,2 13,4 9.4 10,1 9.5 
Ninguno ...... .... .......... ... ... 14,5 14,0 15,1 7,8 16,1 17,6 17,0 
Ambos ........................... 5,1 6,8 3,5 6,1 4,5 3,5 7,8 
NS/NC ..............•...•...•.... 20,0 16,5 23,3 16.5 16,5 20,5 30,3 

TOTAL SEXO EDAD 

(%) 

Hombre Mujer 18·29 30-44 45-65 +65 
años años años años 

Sí ......•........ ......... ....... . 57,4 60,5 54,3 70,0 56.1 54,2 44,8 

No ............................... 20,5 20,8 20,1 14,4 21.7 24,2 20,9 

NS/NC ......... . .. ..... ......... 22.2 18.7 25,6 15.6 22,2 21,6 34.3 
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111 no de la nación o en el Gobierno 
de la Generalitat Valenciana? 

En este sentido la mitad de los ciu
dadanos consultados opina que existe 
más corrupción en el Gobierno central, 
mientras que cerca de un 11 por 100 
cree que se dan más casos en el Gobier
no autónomo. Habría que añadir a es
tos porcentajes el correspondiente a los 
que opinan que en ambas administra
ciones existe corrupción política, en un 
porcentaje del 5 por 100. 

Los votantes socialistas están dividi
dos entre los que piensan que existe 
más corrupción en el Gobierno central 
y los que están convencidos de que no 
existe utilización fraudulenta del poder 
político en ninguna de las dos adminis
traciones, en un porcentaje del 33,9 por 
100 y del 32,1 por 100, respectivamente. 

CORRUPCION. Un dato interesante es el 
de los votantes de Izquierda Unida. El 
76,4 por 100 opina que existe más 
corrupción en el Gobierno de la nación, 
mientras que el 4,2 por 100, tres puntos 
menos que los votantes del PSOE, con-

sideran que se dan más 
casos en la Adminis ... 
tración autonómica. 

Los votantes del PP 
RECUERDO DE VOTO ELECCIONES y del CDS coinciden GENERALES OCTUBRE 1989 

prácticamente en re-
PSOE pp IU CDS saltar la existencia ma-

yoritaria de casos de 
17,1 65,5 66,4 51,1 tráfico de influencias 

57.7 9,9 20,3 32,0 
en el Gobierno central, 
con un porcentaje que 

25.3 24.7 13,3 16,8 oscila entre el 56 y el 
59 por 100, respecti-
vamente. 

Nuevamente son los 
votantes del CDS los 
más condescendientes 

RECUERDO DE VOTO ELECCIONES de entre la oposición a 
GENERALES OCTUBRE 1989 la hora de restar credi-

PSOE pp IU CDS 
bilidad a estas denun-
cías. En cambio, se 

33,9 36,2 76,4 58,9 emparejan al PP a la 
hora de creer que exis-

7,3 18,3 4.2 14,9 ten prácticas delictivas 

32,1 5,8 5,1 12,1 
en la Generalitat Va-
lenciana. El votante 

4,6 4,2 4,2 2,3 centrista es, con todo, 
22,1 15.4 10,2 11,9 el que manifiesta me-

nos uniformidad a la 
hora de dar su opinión 
sobre temas concretos. 

RECUERDO DE VOTO ELECCIONES 
Aunque la mayoría 

GENERALES OCTUBRE 1989 de los votantes socia-
listas opinan que sus 

PSOE pp IU CDS políticos no se han be-
nefi ciado personal y 

31 ,1 67.7 73,5 66.7 económicamente des-

40.7 10.3 7,6 16,4 
de que están en el po-
der, no existe mucha 

28.3 22,0 18,9 17,0 diferencia con quienes 
opinan todo lo 111 



ESTA S EMA N A 

Ex «<onseller». Rafael Blasco pasa por momentos difíciles Lerma. El presidente se mantiene firme 

111 contrario, casi en un 
porcentaje similar a Jos que 
no saben o no contestan. Así, 
el 40 por 100 de los electo
res socialistas consultados 
por Sigma Dos rechazan de 
plano tal insinuación, mien
tras que el 31 por 100 cree 
estar convencido de que los 
políticos en los que deposita
ron su confianza se han apro
vechado del cargo para bene
ficio propio en todos los 
terrenos. 

¡--- Asl·VOTA9'1AN HOYTOSVALENCl~NOS -- ne que ver con quienes en 
determinado momento os
tentan esa responsabilidad. 

--- - - -

PSOE 
pp 

CDS 
IU 
uv 
Otros 

BENEFICIOS. Nuevamente son los votan
tes de IU los más radicales. Casi 75 de 
cada cien entrevistados que votaron a la 
coalición de izquierda en octubre del 89 
opinan resueltamente que los políticos 
socialistas que ocupan cargos en la Ad
ministración autonómica utilizan su po
sición para beneficiarse personal y eco
nómicamente. Tan sólo un 7,6 por 100 
no está de acuerdo. 

Electores populares y centristas coin
ciden en sus porcentajes, en torno al 67 
por 100, en la respuesta afirmativa en 
la cuestión, aunque son los votantes del 
Centro Democrático y Social quienes 
de entre la oposición, con un 16 por 
100, opinan que los socialistas valencia
nos no hacen uso de sus cargos en be
neficio propio. 

Globalmente, 57 de cada cien valen
cianos están convencidos de que los di
rigentes socialistas utilizan sus cargos 
en la Administración autonómica para 
beneficio personal y económico. Sólo 
un 20,5 por 100 opina que su actuación 
puede calificarse de intachable. 

Son, asimismo, los más jóvenes -en
tre los 18 y los 29 años- los que tie
nen un peor concepto de la clase polí
tica dirigente, y muy seguramente, su vi
sión del poder político, como medio 
para el beneficio propio, muy poco tie-
10 / TIEMPO 19 MARZO 1990 

Intención voto Elecciones Elecciones 
Por otra parte, en cambio, 

son las personas de 65 años las 
que mantienen una actitud 
más respetuosa hacia el políti
co dirigente, si bien son mayo
ria -con un 45 por 100 fren
te a un 21 por 100- las que 
piensan que se hace un uso ile
gítimo del cargo público. 

electoral autonómicas generales 
autonómicas Junio-87 Octubre-89 

39,5 41 ,3 
24,6 23,7 
7,3 11 ,2 

11 ,2 7,9 
9,6 9,2 
7,1 6,7 

FICHA TECNICA 
Universo: personas mayores de 18 

años. Ambito: País Valenciano. Muestra: 
800 entrevistas, con un error posible de 
± 3,5 por 100. para un nivel de confianza 
del 95,5 por 100 (dos sigma) y p/q = 50150. 
Selección: aleatoria, a partir del sistema 
de cuotas por sexo, edad y ocupación. En
trevista: personal. Fecha de trabajo de 
e.ampo: 23 al 26 de febrero de 1990. Rea
lización: Sigma Dos, S. A. Equipo técni
co: José Miguel de Elías, José Carlos Ari
za, Carlos Campos y Susana Regadera. 
Dirección: Carlos Malo de Malina. 

El PSPV-PSOE tiene una 
infención de voto del 39,5 
Pttr 100, e Izquierda 
U ida se consolida en 
te cer lugar, con el 
1, ,2 por 100» 

41 ,6 
27,2 
7,9 
9,1 
6,9 
7,3 AUTONOMICAS. La encuesta 

realizada por Sigma Dos 
para tiempo incluye un sondeo sobre 
intención de voto ante unas inmediatas 
elecciones autonómicas, en el que el 
PSPV-PSOE perdería cerca de dos 
puntos en relación a las autonómicas de 
junio de 1987, quedándose en el 39,5 
por 100. De confirmarse estos resulta
dos, los socialistas tendrían que buscar 
el pacto con otra formación política 
para seguir gobernando. 

El Partido Popular experimenta un 
crecimiento en intención de voto en 
torno al l por 100 en relación a la últi
ma convocatoria autonómica, si bien en 
estos momentos no podría repetir los 
resultados de las pasadas elecciones ge
nerales de 1989. 

Izquierda Unida pasa a convertirse 
en la tercera fuerza política del País Va
lenciano, un crecimiento de 3,3 puntos 
en relación a junio de 1987 y de dos res
pecto a octubre de 1989, superando es
pectacularmente al CDS, que, según 
Sigma Dos, no sólo dejaría de ser el ter
cer partido más votado en la Comuni
dad Valenciana, sino que pasaría a si
tuarse a más de dos puntos por detrás 
de Unión Valenciana, formación a la 
que se le atribuye una intención de voto 
del 9,6 por 100, algo más de cuatro cen
tésimas respecto a las últimas eleccio
nes autonómicas. -



E N T R E V S T A 
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ENTREVISTA 

La crisis abierta en el Consell de la Gene
ralitat Valenciana, tras el cese del conseller 
de Obras Públicas, preocupa al presidente 
Joan Lerma, quien a sus ocho años en el 
cargo, afirma haber actuado correctamen
te, aunque teme que tal medida no sea va
lorada políticamente acertada entre la opi
nión pública y que tal decisión se utilice ile
gítimamente por parte de la oposición par
lamentaria. 

JOAN LERMA I EL PRESIDENT ROMPE SU SILENCIO SOBRE 
EL ESCANDALO DE SU GOBIERNO 

« UNQUE EL CESE DE BLASCO 
FUE JUSTO, NO SE SI 

POLITICAMENTE FUE UN ACIERTO» 
Por JOAN CANTARERO/ Fotos: VICENTE A. JlMENEZ 

• ¿cree que con el cese del «conse
llen> Rafael Blasco se ha abierto 

una grave crisis en el seno del PSPV
PSOE? 

- No, en absoluto. El partido no vive 
ninguna crisis. Desde el punto de vista 
político he hecho lo que tenía que ha
cer cesando a Rafael Blasco. Y desde el 
punto de vista judicial no tengo nada 
que decir, ya que en estos momentos 
este asunto corresponde resolverlo a los 
tribunales, que pondrán a cada uno en 
su sitio y nada más. 

-Entonces, ¿considera que este tipo 
de cosas forman parte del vivir cada 
día de la actuación política. 

-Acontecimientos como éste pue
den ocurrir, no cabe duda, y afortuna
damente sólo suceden en democracia, 
porque en otros regímenes o no ocurren 

o no se saben; más bien ocurren mucho, 
pero se ocultan. En este caso creo que 
se han puesto todas las bases para que 
pueda haber una decisión justa, y polí
ticamente puedo decirle que no sé si 
será valorada como acertada o no. En 
cualquier caso, el cesedel consel/er de 
Obras Públicas es una decisión total
mente adecuada a la responsabilidad 
que tengo como presidente del Gobier
no valenciano. 

-No negará que asuntos como éste 
repercutirán negativamente a su parti
do de cara a su electorado. 

- Lo que perjudica no es la existen
cia de estos casos, sin duda lamentables, 
sino lo que se hace políticamente con 
ellos. Otra cosa es si se acierta toman
do estas decisiones, aunque evidente
mente, en principio, perjudican. En 

cualquier caso, ha sido una actuación 
responsable llevada a cabo ante la más 
mínima sospecha de irregularidad de
tectada. 

- Usted cómo valora la actitud hos
til que está manteniendo el Gobierno 
de la nación hacia los medios de co
municación. 

- Yo no sé si la premisa está bien 
puesta, en el sentido que no sé si es la 
actitud hostil del Gobierno central ha
cia los medios de comunicación o la ac
titud de los medios de comunicación 
hacia el Gobierno. No obstante, creo 
que los medios hacen y dicen lo que 
creen conveniente. Yo no tengo más 
petición a los medios que, al mismo 
tiempo que hablan o recogen informa
ciones sobre mí, me dejen a mí plantear 
mis puntos de vista. • • • 

«Lo que periudica no es la existencia de casos de 
corrupción, sin duda lamentables, sino ~o que se hace 

políticamente con ellos» 
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«Es cierto que cesé a Blasco antes de que fuera presentada la 
querella, por eso la aduación del fiscal no hizo sino confirmar 

que mi decisión era la adecuada» 

111 -lOpina que no se le da opor
tunidad de explicarse? 

-Lo único que yo quiero es tener es
pacio para poder aclarar lo que yo pien
so respecto de las cosas y que las cosas 
que yo digo no me las interprete nadie. 
Por lo demás, los medios de comunica
ción pueden decir, obviamente, lo que 
quieran, y me parece muy legítimo que 
lo hagan. 

- Precisamente en el llamado «caso 
Blasco», uno de los querellados, el 
francés Jacques Lacroix, ha afirmado 
que se le está dando demasiada impor
tancia a este tema. lCree que esto es 
realmente así? 

-Yo lo único que creo es que hay 
un proceso judicial abierto y que están 
puestas las bases y los fundamentos 
para que este asunto quede aclarado 
perfectamente a través de la instrucción 
que el juez pueda realizar. 

-lQué opinión le merece el señor 
Lacroix? 

-Yo creo que mi opinión respecto a 
este señor no tiene aquí ninguna impor
tancia. Es el fiscal o el propio tribunal 
el que tiene que decir o decidir cuál es 
la responsabilidad del señor Lacroix en 
este caso, que sólo conozco a través de 
los medios de comunicación. 

-Cuando la ex directora general de 
Urbanismo, Blanca Blanquer, le infor
mó de estas presuntas irregularidades, 
lqué fue lo primero que le vino a la 
cabeza? 

- Lo primero que me vino fue un 
sentimiento muy desagradable: incomo
didad. Fui consciente del perjuicio que 
esto nos iba a causar, no sólo en la ges
tión pública, sino en cuanto a la credi
bilidad global en el sistema. 

-lCree que podríamos encontrar
nos ante un nuevo «caso Demetrio 
Madrid»? 

-No, en absoluto, porque en primer 
lugar a Demetrio Madrid no se le juzgó 
por actuaciones públicas, desde el pun
to de vista de su gestión como presiden
te del Gobierno castellano-manchego, 
sino que fue procesado y juzgado por 
una actuación privada, como empresa 
de su propiedad, por la que él hizo todo 
lo posible por mantener, y a mí me 
consta. Este es un tema muy diferente, 
ya que se tra ta de actuaciones en la 
Consellería de Obras Públicas y en su 
gestión. En segundo lugar, es evidente 
que yo no he prej uzgado nada. simple
mente, en función de mi responsabili
dad política de nombrar o cesar cargos, 
tomé una decisión encaminada a poner 
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a salvo al Consell de cualquier duda res
pecto al ciudadano. En este caso no hay 
que remontarse a la especulación polí
tica, aunque el fiscal presentara la que
rella contra Rafael Blasco días después 
de que yo le cesara en el cargo. Esto no 
hizo sino confirmar que mi decisión era 
la adecuada. 

- En cualquier caso, en los últimos 
meses nos hemos encontrado que Ci
pria Ciscar y Rafael Blasco, considera
dos adversarios políticos suyos en el 
seno del PSPV-PSOE, han desapareci
do del mapa. lNo es lógico que se pien
se que en todo esto haya habido algo 

más que una simple medida para sal
vaguardar la credibilidad de su Go
bierno? 

-Creo, en primer lugar, que ésta se
ría una explicación demasiado fácil, 
porque si no no hubiera mediado la ac
tuación del fiscal, y aunque no hubiera 
sido así, todavía tendría una base muy 
mala para sostener una reflexión como 
ésa. Por otra parte, no sé en función de 
qué estas personas que usted menciona 
son opositores políticos míos, porque si 
mal no recuerdo están en la Ejecutiva 
del partido, han votado siempre la op
ción que yo represento y nunca han di
cho representar una opción contra ria. 
Yo creo que las actuaciones en demo
cracia hay que confrontarlas exponien
do argumentos para ello. En cualquier 
caso, no veo por qué son opositores 
cuando están participando de la misma 

responsabilidad política y con mi con
fianza. 

- Entonces, por qué viajó a Madrid, 
según han recogido varios medios de 
comunicación valencianos, fundamen
talmente «La Hoja del Lunes», para 
que forzaran la suspensión de militan
cia de Rafael Blasco? 

-Yo no tengo que ir a Madrid a pe
dir nada ni forzar nada, ya que tenemos 
capacidad suficiente para tomar las me
didas que consideremos oportunas. 

- lEn ocasiones se arrepiente de ser 
presidente de la Generalitat? Me refie
ro al hecho de estar siempre en boca 
de unos y otros, observado, acosado ... 

-No me arrepiento en absoluto de 
presidir el Gobierno autónomo. Para 
mí es una satisfacción que por dos ve
ces consecutivas haya obtenido la con
fi anza de los valencianos para asumir 
esta responsabilidad. Cuando uno ha 
estado toda la vida intentando llevar 
adelante un proceso necesario de mo
dernización y reforma de lo que es la 
sociedad valenciana y trabajar por sus 
ciudadanos, y hacerlo desde la posición 
en la que se pueden tomar decisiones 
- siempre limitadas por los presupues
tos-, me parece que no es en absoluto 
despreciable, todo lo contrario, muy 
gratificante. Es evidente, de todas for
mas, que algunas cosas duelen más que 
otras y, naturalmente, estar todos los 
días sometido a la crítica no es una cosa 
agradable. En cualquier caso, la crítica 
no me preocupa si yo tengo opción a 
responder también. 

- lTeme más perder unas elecciones 
o que las gane la derecha? 

- Bueno, yo creo que se trata, funda
mentalmente, de lo que le conviene al 
país, no de lo que le conviene a un par
tido. A mí me parece que, por desgracia 
la derecha tiene una opción poco clara 
que presentar al electorado, y en ese sen
tido me parece que sería bastante nega
tivo que la derecha pudiera ganar unas 
elecciones, porque realmente no sabría
mos qué iba a hacer, aunque todo no
sotros podemos imaginar, haciendo jui
cio de intención por lo que ha sido la de
recha tradicionalmente en España. En lo 
relativo a la comunidad Valenciana lo 
tengo todavía mucho más claro, porque 
nunca ha habido un programa de la de
recha para esta Comunidad, nunca glo
bal, siempre ha sido una suma de reivin
dicaciones que todas ellas se hacen in
compatibles entre sí, porque no han sido 
capaces de renunciar a algunas cosas 
prioritarias en su lugar. -
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CORRUPCION / OSCURAS CONEXIONES CON LA FINANCIACION DE LOS PARTIDOS POLITICOS 

4. QUERELLA CONTRA BWCO 
DANA GRAVEMENTE LA IMAGEN 
DE LOS SOCIALISTAS VALENCIANOS 
El cese y posterior querella contra el ex conseller de 
Obras Públicas mantiene en vilo a los socialistas 
valencianos, ya que las explicaciones dadas por Lerma no 
han satisfecho ni a la oposición parlamentaria ni a la 
opinión pública, que ve en todo este affaire una 
maniobra política. 
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Texto: EMILI GISBERT 

M 
IENTRAS el ex conseller de 
Obras Públicas Rafael Blasco 
mantiene su inocencia sobre 

-- las presuntas pruebas que le 
inculpan en un delicado caso 

de corrupción, Joan Lerma se mantie; 
ne firme y niega que el cese del conse-



Crisis. Aunque el 
aparato socialis
ta valenciano 
persigue que 
Blasco sea 
suspendido 
de militancia, 
la realidad es 
que nadie en 
el PSPV
PSOE lo ha 
planteado 
abierta
mente. 
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ller sea una maniobra política. En cual
quier caso, Blasco se ve inmerso en una 
querella dictada por el fiscal del Tribu
nal Superior de Justicia veinte días des
pués de haber sido cesado en su cargo. 

La polémica que gira en torno a este 
asunto resulta más compleja cuando el 
cese de Blasco está directamente moti
vado por la denuncia de la ex directora 
general de Urbanismo, Blanca Blan
quer, sobre un presunto caso de preva
ricación. Pero, en cambio, la querella 
presentada contra el dirigente socialis
ta valenciano está basada en la presun
tamente irregular salida a concurso pú
blico de unos terrenos en Paterna que, 
por un lado, deseaba conseguir el bro
ker francés Jacques Lacroix -a quien 
se le presume amistad personal con 
Blasco- y por otra de Mercasa-UGT, 
quienes, según numerosos testimonios, 
habían pedido la mediación del presi
dente Lerma para que tales terrenos les 
fueran asignados a ellos. Curiosamente, 
ni Lacroix ni Mercasa-UGT accedieron 
a la propiedad; el concurso quedó de
sierto; Blasco fue descabalgado de la 
consellería y envuelto en una querella 
junto a otros funcionarios de su depar
tamento, presentada por el fiscal jefe 
Enrique Beltrán por unos hechos aje-

nos a los que en principio movieron al 
presidente Joan Lerma a suspenderle 
en el cargo. A la vista de esto, las razo
nes reales de la destitución de Blasco 
todavía no se conocen. 

Rafael Blasco, ex conseller de Obras 
Públicas y Urbanismo, destacado miem
bro de la ejecutiva nacional del PSPV
PSOE y capo de capi de los socialistas 
de la comarca de la Ribera - la más nu
merosa en militancia de la Comunidad 
Valenciana y famosa por sus inundacio
nes- , llevaba desde finales de noviem
bre siendo investigado por la Fiscalía y 
la Brigada de Policía Judicial a sus ór
denes por sus posibles implicaciones en 
una serie de corrupciones multimillona
rias que se habían venido fraguando en 
el movedizo terreno del urbanismo y los 
negocios de la construcción. 

Mientras la prensa regional asumía, 
de forma casi unánime, la inocencia del 
ex conseller durante los primeros días 
del caso, el fiscal jefe del Tribunal Su
perior de Justicia de la Comunidad Va
lenciana, Enrique Beltrán, ordenaba la 
tramitación judicial de la denuncia pre
sentada por las posibles corrupciones 
detectadas en la Consellería. Beltrán, 
en una rueda de prensa multitudinaria, 
confirmó la presentación de una quere
lla por un presunto delito de «cohecho 
y maquinación para alterar el precio de 
las cosas, con el agravante de conspira
ció1l». Pocos días después, el magistra
do Juan Climent anunció la admisión a 
trámite de la querella, asegurando que 
en su poder obraban pruebas que res
paldaban la querella de la fiscalía. Todo 
parecía indicar la evidencia de oscuras 
conexiones que llevarían, o al menos 
acercarían, hasta la trastienda de la fi
nanciación de los partidos políticos y, 
en este caso, del PSOE. 

MANISES-ORLY. El pasado 14 de diciem
bre, el fiscal jefe del Tribunal Superior, 
acompañado de varios inspectores poli
ciales, se dirigió con urgencia al juzga
do de guardia de Valencia para pedir 
un mandamiento con el objeto de in
vestigar la documentación que dentro 
de su maletín llevaba el súbdito francés 
que aguardaba en el aeropuerto de Ma
nises el vuelo de las quince horas de A.ir 
France con destino a París. 

Un error policial en la previsión del 
horario de salida del vuelo dio al traste 
con la operación. La Policía llegó ape
nas un cuarto de hora después de que 
Jacques Lacroix hubiera partido. lQué 
buscaba la Policía en el maletín? 
lQuién es Jacques Lacroix? 

Este francés, separado de una espa
ñola y que domina varios idiomas, es un 
conocido intermediario de negocios, 
vinculado a importantes multinaciona
les francesas, un auténtico yuppie • • • 
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111 trasnacional que aquel día venía 
de entrevistarse con Rafael Blasco en la 
casa de campo de Aigüesvives que el ex 
conseller posee cerca de Alcira. 

Había llegado pocas horas antes al 
aeropuerto valenciano y se marchaba, 
por donde había venido, horas después 
con su maletín de trabajo repleto. Los 
investigadores del caso estaban conven
cidos de que Lacroix había recibido en 
Aigüesvives los documentos sobre la su
basta de unos terrenos públicos propie
dad de la Generalitat, una subasta que 
se estaba preparando para la empresa 
representada por el francés. 

Lacroix, en aquellas fechas, estaba 
representando a la empresa Occidental 
de Centros Comerciales (OCC) cuya 
razón social en España es un simple bu
zón de correo en un edificio de vivien
das situado en la calle Lagasca de Ma
drid, pero cuyas ramificaciones france
sas llevaban hasta uno de los grupos fi
nancieros galos más importantes. 

Sin embargo, este intermediario fran
cés llevaba casi una década aterrizando 
por España. Primero, haciéndose valer 
como consejero de la presidencia socia
lista de Provenza-Ródano-Alpes Marí
timos y, posteriormente, a través de sus 
contactos con empresas como Carre
four o Si mago. Sus actividades se espar
cen por todo el territorio español, in
cluida la Exposición Universal de Sevi
lla, pero desde la cúpula del PSOE en 
Madrid y desde la propia embajada de 
Francia se alerta sobre sus negocios 
para que nadie crea que Lacroix repre
senta a los socialistas franceses. 

PRIMERA VISITA. Su primera visita cono
cida a Valencia se produjo de la mano 
de Rafael Blasco y Fernando Puente, 
un dirigente socialista que posterior
mente terminara dimitiendo como con
cejal de Urbanismo del Ayuntamiento 
de Valencia, a principios de los ochen
ta. Lacroix propuso a la Generalitat va
lenciana, con escaso éxito, la creación 
de una red de periódicos comarcales. 

Hacia 1983, Lacroix inició sus prime
ras visitas al Ayuntamiento de Valencia 
en nombre y representación de los pro
pietarios de unos terrenos que según to
dos los indicios había comprado para 
Carrefour hacía más de diez años el 
cónsul francés en Castellón, Jean 
Fran~ois Más. El propio Más, al pare
cer, se quedó con algunas de las mejo
res parcelas de aquella operación lo que 
le ocasionó la pérdida de la confianza 
de la empresa. 

Los terrenos en cuestión, conocidos 
como Rafalell y Vistabella, eran unos 
cañaverales donde en su momento pas
taban toros y vacas, pero, justo al lado 
de los pastizales, empezaba a levantar
se ya un gran complejo turístico: la Po-
20 / TIEMPO 19 MARZO 1990 
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EL CONTAOO FRANCES 

El misterioso monsieur Lacroix 

[) 

ACQUES Lacroix no es un 
vulgar ratero. Quienes le co
nocen le describen como un 
yuppy casi de manual. Detrás 

de él, en sus negocios valencianos, se 
encuentra un grupo de empresas fran
cesas que se relaciona con algunos de 
los pools financieros más potentes de 
Francia. 

Cuando realizaba sus visitas por el 
tema de Rafalell, 
Lacroix represen
taba a la compa
ñía recién creada, 
Ciudad Marina de 
Va lencia, S. A., 
cuyo administra
d o r era Jean 
Pierre Dolberg, 
vinculado a los 
negocios de Sima
go en España des
de hace muchos 
años y entre cuyos 
socios se encon
traba Michelle 
Renglet, esposa 
de Gilbert Weil. 

Weil es, a su 
vez, poseedor del 

bla de Farnals. En aquellas fechas, 
Carrefour y sus emisarios no consiguie
ron la autorización para construir un hi
permercado y algunas viviendas por la 
vía excepcional que toleraba la ley del 
suelo para urbanizar suelos rústicos. 

Lacroix llegó a un principio de acuer
do en el 83 con el Ayuntamiento de Va
lencia para destinar los terrenos a apar
tamentos y viviendas unifamiliares. El 
Ayuntamiento, en diciembre de 1985, 
llegó incluso a calificar los terrenos 
como urbanizables, pero Lacroix no vol
vió a presentarse con sus clientes. 

El intermediario francés reapareció, 
después de las elecciones municipales del 
87. Sus antiguos conocidos ostentaban 
entonces cargos importantes y decisivos 
para sus negocios: Blasco era conseller 
de Obras Públicas y Urbanismo y Fer
nando Puente era nombrado concejal de 
Urbanismo de la ciudad del Turia. 

Lacroix ya funcionaba a lo grande. 
Representa a una empresa que preten
de construir en Rafalell y Vistabella una 
ciudad marina de lujo, similar al Port 
Grimaud de la Camargue, cerca de 
Niza, hasta donde consigue llevar en 
viaje de negocios, en un jet privado, a 

51 por 100 de las acciones de Occi
dental de Centros Comerciales de 
Francia, una compañía que tiene tres 
hipermercados en el país vecino y po
sibles ramificaciones en el sector inmo
biliario. Entre los socios de Weil, se en
cuentra la sociedad de inversiones UI, 
que pertenece al potentísirno Crédit 
Agricole Fran~aise, así como el Crédit 
Commercial -el banco que avaló los 

quinientos millo
nes de RafaleU-, 
el Banque Popu
laire, la Banque 
Pallace y el grupo 
Herruet. 

Detrás de La
croix, antropólo
go, podrían escon
derse algunas de 
las claves finan
cieras entre las 
multinacionales 
europeas y la es
tructura política 
de nuestro país. . 

@ Lacroix, de mo
@ mento, no le tiene 
9 miedo a la justicia 
~ española. e · 

un grupo de concejales que representan 
al Gobierno y a la oposición municipal. 

Todo estaba claro, el Ayuntamiento de 
Valencia volvió a calificar la zona como 
urbanizable y la empresa de Lacroix pre
senta un aval por valor de quinientos mi
llones de pesetas a favor de las arcas lo
cales de Valencia, la cifra que se había 
negociado para dar luz verde al proyecto 
de la ciudad marina. Una cantidad simi
lar, según se llegó a rumorear en distin
tos ambientes profesionales de Valencia, 
podrían haber presupuestado los france
ses para repartir en comisiones. 

Sin embargo, el último día en que se 
reúne la comisión municipal de Urba
nismo para aprobar provisionalmente el 
Plan General de la Ciudad, ocurre algo 
imprevisto. «Puente nos sorprendió a to
dos -confiesa un concejal de la oposi
ción a tiempo- cuando dijo en un tono 
grave que Rafa/el! no podía urbanizarse 
cuando hacía veinticuatro horas que los 
franceses habían presentado el aval por 
los quinientos millones.» 

Según numerosos testimonios, Rafael 
Blasco montó en cólera ante la decisión 
de Puente y desde aquel mismo mo
mento decidió torpedear, desde su pri-



vilegiada posición de conseller, los pla
nes de su colega municipal. En su reso
lución, previa a la aprobación del plan 
general, Blasco revocó tres importantes 
decisiones urbanísticas que afectaban a 
algunos promotores conocidos del con
cejal, al tiempo que proponía la urba
nización de Rafalell. 

Puente y el propio alcalde de la ciu
dad, Ricard Pérez Casado, se opusie
ron enérgicamente a Ja decisión del 
conseller, buscando incluso el apoyo de 
las fuerzas conservadoras en el consis
torio de Valencia. Pero el partido apo
yó sin fisuras al conseller Blasco y for
zó la dimisión, en Ja víspera de la No
chevieja de 1988, del propio Pérez Ca
sado y de Puente. 

Rafalell, no obstante, no conseguirá 
nunca más que se declare su suelo como 
urbanizable porque la nueva 
alcaldesa de la ciudad, Cle
mentina Ródenas, se opone 
rotundamente a la iniciativa. 
Blasco intentó utilizar todas 
sus posibilidades legales para 
conseguir la aprobación del 
plan urbanizador, pero final
menfe el propio presidente 
de la Generalitat, Joan Ler
ma, le hace desistir al apoyar 
las tesis de Ja nueva autori
dad municipal de Valencia. 
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ni de noche, a los presuntos implicados. 
Según pudo saber esta revista, el te

léfono particular del coche oficial Blas
co fue intervenido también, lo que pos
teriormente motivó la citación de su 
chófer para declarar en las diligencias. 

tiempo pudo saber, por otra parte, 
que entre los materiales que obran en 
poder del magistrado que instruye el 
caso, existen numerosas cintas que re
producen horas y horas de conversacio
nes telefónicas y que de las mismas se 
presume la directa relación de Jos que
rellados en el intento de cohecho de
nunciado por Ja fiscalía. 

Los investigadores buscaban algo en 
relación al asunto de Calpe, pero se en
contraron con una explosiva historia. Al 
parecer, el conseller en persona trataba 
por aquellas fechas con Jacques La-

CALPE-CONNECTlON. El si
guiente episodio de este re
lato sucederá meses después, 
en octubre del 89, cuando 
Blanca Blanquer, director:;i 
general de Urbanismo de la 
Conse llería que pres ide 
Blasco, asiste atónita a Ja 
confesión de dos constructo
res valencianos, quienes Je 
cuentan que han sido objeto 
de un intento de soborno por 
parte de dos funcionarios de
pendientes de Ja propia di
rectora genera l. Blanca 
Blanquer no se lo piensa dos 

Denunciante. Blanca Blanquer inició el «caso Blasco" 

veces y acude directamente al despacho 
del fiscal jefe, Enrique Beltrán, para 
presentar una denuncia. Según el rela
to de los hechos de esa misma denun
cia, los dos funcionarios llegaron a so
licitar hasta quinientos millones de pe
setas por cambiar el sistema de gestión 
urbanística de las Salinas de Calpe, jun
to al Peñón de Ifach. 

A partir de ese momento Beltrán 
pone en marcha un dispositivo policial 
que supera en puesta en escena a Ja co
nocida diligencia de los inspectores te
levisivos de Miami Vice. Se pinchan te
léfonos, se graban conversaciones par
ticulares, hasta se examinan algunas 
cuentas corrientes y Jos funcionarios 
policiales no dejan de vigilar, ni de día 

croix y con la ayuda de una serie de téc
nicos se preparó la venta de unos terre
nos de propiedad pública a la empresa 
que representa el intermediario francés. 

El 20 de octubre de 1989, el Diario 
Oficial de La Generalitat Valenciana 
(DOGV) publicó una serie de concursos 
para la venta de terrenos que gestiona la 
empresa autonómica llamada Instituto 
Valenciano de la Vivienda (IVV). Entre 
estos terrenos existe una parcela de más 
de 170.000 metros cuadrados cuyo uso 
terciario la hace muy atrayente. Su pre
cio, fijo y sin posibilidad de ser incremen
tado, es, en cambio, una auténtica gan
ga: 338 millones de pesetas. 

Después se sabrá que el consejo de 
administración del IVV nunca aprobó 

Rafael Blasco, llevaba 
desde noviembre 
siendo investigado por 

sus posibles implicaciones 
en una serie de corrupciones 
multimillonarias 

la venta de ese solar, incluido por el ge
rente del instituto junto a todos los de
más terrenos que se pusieron a la ven
ta, y se conocerá también un intento de 
modificación del acta de la sesión don
de no se aprobó dicha venta. A estas al
turas ya se había alertado al presidente 

Lerma sobre la irregularidad 
y la Policía lo tenía todo 
grabado. 

Al concurso se presentó la 
empresa Occidental de Cen
tros Comerciales (OCC), 
para la que trabaja Lacroix, 
y Ja asociación temporal de 
Mercasa con la cooperativa 
de viviendas de la UGT. Esta 
última, según algunos testi
monios, fue animada a pre
sentarse desde la propia Ad
m in is traci ó n auto nómica 
para evitar que OCC con
curriera en solitario. El mis
mo Joan Lerma haría algu
nas gestiones para que se 
ofreciera Ja venta a Mercasa
UGT para tratar de evitar el 
escándalo. 

Finalmente, en una reu
nión del consejo de adminis
tración del rvv que debía 
decidir sobre la adjudicación 
del concurso, se decidió de
clarar desierta la convocato
ria. Lacroix llegó y se fue el 
14 de diciembre, y el 19 se 
produjo un nuevo anuncio en 

el DOGV proponiendo, esta vez, la su
basta del mismo terreno por un precio 
mínimo fijado en 715 millones de pese
tas. La subasta tampoco se había apro
bado de un modo definitivo por el con
sejo de administración que, reunido de 
nuevo el día 20, pidió explicaciones al 
gerente del instituto, quien reconoció la 
existencia de varios errores. El DOGV 
publicaría, varios días después, una nota 
anulando la convocatoria. El escándalo 
acababa de estallar. Lenna pidió la di
misión a Blasco, cuyo cese se produjo el 
día 27 de diciembre antes de la querella 
del fiscal. Desde su refugio familiar, Ra
fael Blasco, mantiene su inocencia y pre
para todos sus recursos políticos para en
frentarse a Joan Lenna. -
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LAS PROVINCIAS 
DIARIO DECANO DE LA REGION VALENCIANA . 

.. _.. - ~ . . ., - - ._... .. - ~~' .. -

Cese fulminante del conseller de Obras Públicas 

La investigación judicial afecta directamente a Blasco 
Si Madrid lo admite, Eugenio Burriel será el sustituto del cesado 

La investigación judicial inicia
da tras la denuncia de presuntos 
casos de corrupción en la Conse
llería de Obras Públ icas afectan 
directamente al conseller Rafael 
Blasco, según ha podido saber 
LAS PROVINCIAS de fuentes 
solventes. 

En estos momen tos se uwestiga 
el contenido de unas comprome
tidas conversaciones telefónicas 
grabadas por indicación judicial. 
En la mañana de ayer el conseller 
convocó una rueda de prensa en 
la que hizo declaración de ino
cencia en este caso, y se mantuvo 
firme en su intención de no dimi
tir de su puesto, al menos hasta 
que finalice la investigación. 

Por la tarde, Rafael Blasco era 
cesado por el presidente Lerma, 
quien encargó provisionalmente 
las func iones de conseller de 
Obras Públicas al de Administra 
ción Pública, Emérit Bono. 

Pasado el periodo provisional, 
que en todo caso será breve, a 
Rafael Blasco le sustituirá al fren 
te del departamen to de Obras Pú
blicas de la Generalidad Va lencia
na - si Madrid fina lmente acce
de- el actual delegado del Go
bierno en la Comunidad 
Valenciana . Eugenio Burriel. 
quien a su vez sería sustituido por 
la actual gobernadora civil de 
Castellón, Concha Sáez. 

La investigación iniciada tras la 
denuncia que presentó la directo
ra general de Urbanismo, Blanca 
Blanquer. preocupan no sola
mente al ejecutivo valenciano. En 
este sen tido. durante toda la ma 
ñana de ayer el palacio de la 
Moncloa mantuvo hilo directo 
con la Generalidad Valenciana 
para efectuar un segu imiento de 
los acontecimientos. 

I 14, 15, 16 V 17 

Puede haber juicios sumarlsimos para la Securitate 

lliescu pide tiempo para 
cambiar Rumania 

El nuevo presidente rumano, Ion lliescu, ha pedido a sus 
conciudadanos " tiempo para poder cambiar el país", a la vez 
que ha anunciado ¡uíc1os sumarísimos para los miembros de 
la Securitato que no d!'.Jpongan hoy las armas. al vencer ol 
plazo concedido para ello. Se ha revelado que el rógunon 
dictatorial do Ceaucescu mantenía a la población con rac10· 
namíento severo y obligaba a las mujeres a tener un 
número determinado de tu¡os. f 11 

Podrlan darle un salvoconducto para otro pa!s 

Ni el Vaticano ni la Casa Blanca 
saben qué hacer con Noriega 

El Va11cano y la Casa Blanca no saben qué hacer con 
Noroega, quien pe1manece en la Nunciatura de Panamá. La 
Santa Sede comienza a considerar que le ha caído encima un 
gran problema, con11enza a rumorearse que a Bush no le haría 
gracia que Noricga contara "cosas" ele cuando colaboraba con 
ól en la CIA. y que una salida aorosa para todos podría ser la de 
concederle un salvoconducto para marchar a cualquier 
otro te1cer país. / 1 O 

ll! 

• Lerma dice que 
cree en la 
inocencia de 
B lasco, pero 
que "el 
ciudadano no 
tiene por qué 
creer en ella". 

• El cese, según 
asegura, se 
lleva a cabo 
para mantener 
"la credibilidad 
de las 
instituciones ". 

• La Moncloa 
mantuvo hilo 
directo con la 
Generalidad 
para seguir la 
Cf/SIS. 

• Lerma 
prescinde de 
otro dirigente 
socialista que 
pudiera hacerle 
sombra. 

BONO LOTO 

Mlórcdles 27112189 Somonn 51 

COMBINACION GANADORA 

4 9 20 
21 25 27 

COMPLEMENTARIO 

10 
{A•laclón d• prtmlo• en p6glna 2) 

Jyeves, 28 de diciembre de 1989 
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VALENCIA 

La Moncloa mantuvo ayer hilo directo con el palacio de la Generalidad 

La investigación judicial sobre corrupción 
en Obras Públicas afecta directamente a Blasco 

El esc~ndalo que ha suscitado la existencia de presun· 
t os casos de corrupc ión en la Consolleria do Obras Públ•· 
cas v Urbanismo ha alcanzado unos nivelo~ serios. ton 
serios que el presidente y vicepresident e del Gobierno 
están a la espera de que so produzcan acont onc11111ento~ 
En esto sentido. durante toda la mar\u1rn do ayor exis tió 

una pormancnto comunicación entre el palacio de la 
Monclori y el pnlac10 do la Goneral idad. La investigación 
iniciada a raíz do la denuncia de 1¡1 direc to ra general do 
Urbanism o. Blanca Blanquer. ha t ornado unos t intes ver· 
dad era mente senos. sob1 o todo s i se demues tro la pre· 
sunta 1mplicac1611 cl1roctn tlol consellor de Obras Públi · 

cas. Rafael Blasco. en supuestos sobornos a cambio de 
favores u rbanísticos. En c ualquier cuso. segün las fuen· 
t es a l as que hem os tenido acceso. t odo parece indicar 
que Blasco ha mantenido contactos con ol gerente d e 
una empresa francesa. penonencionto a un poderoso hol 
ddinu. con in tereses en Rafalel l y Vistabolla y Pmorna . 

L 1 Pol1cla llev11 Jdclan10 la mvcs-
11gac1on que. por orden del fiscal 
1~fc dt!I Tnbunal Superior de Jusi! · 
c1a. su os1á realizando en la Conse
llerla de Obias Públicas y quo afee· 
ta dutternnu:nte al conseller Rafael 
Bla;co 

Como ya mfo11nó ayer LAS PRO
VINCIAS. fue IJ du~cto'a gi:n~ral 
de Urbanismo. Blanca Blanquer. 
quien a mediados del pasado mes 
de noviembre presentó una denun
cia anle la hscalid por un cúmulo 
de aC1uac1ones cali fi cadas como 
prcsunrn corrupción 

La información publicada por 
es1e pe116d1co cayó como una 
bomba en medios polí ticos y de la 
promoción de v1v1endas. e incluso 
obltg6 a un dc1erminado medio m
formauvo de la ciudad de Valencia 
a cambiar su p11mera página y efec· 
tuar una información de urgencia a 
las dos de la madrugada. ya que en 
su primera edición hablaban del 
problema que suponla el agua para 
las mandarinas . 

El escándalo desatado en el nú · 
cleo del ejecu1ivo valenciano uene 
seriamen1e preocupados al presi
dente y vicepresidente del Gobier
no. y a lo largo do la mañana de 
ayer fueron muy frencuen1es los 
contactos entre el palacio de la 
Moncloca y la Generalidad. 

Entro los dos asuntos investiga
dos por la fiscalln valenciana existe 
uno do extrema oravedad. ya q ue 
hace referencia a la presunta 1mph
cac16n dol conseller Rafael Blasco, 
al que so relaciona con una empre
sa promotora de v1v1cndas francesa 
y de la que supu~stamen1e recibió 
algunas ··gra11ficact0nes· 

Las p11meras informaciones rec1· 
b1das por Enrique Beltrán poi parte 
de Blanca Blanquer haclan alusión 
al cambio de uso del suelo d el pe· 
ñón de lfach. y a los mane1os en los 
que mtorvmieron dos func1ommos 
de la dirección general de utbanis· 
mo que. al pa1cccr. perc1b1eron 
unos boneficios próximos a los 300 
millones de peso1as. Las inves1iga
c1ones realizadas. después de que 
el 1uez accediese a la imervenc1ón 
de varios teléfonos. md1can que los 
presunios implicados en este pri 
mer escándalo son Inmaculada 
Sancho Cogollos y Rubén Muñoz 
Martl. ambos adscruos a la duec· 
c1ón general de Urbanismo. y muy 
próximos a Blanca Blanquer. 

Inmaculada Sancho Cogollos ha 
manifesiado a Las Provmc1as que 
es una .. auténtica barbatidad que 
por una reclasificación de suelo en 
el Plan General do Calpe vaya a re
cibir en mi cuento corriente la sus
tanciel suma de 300 millones de pe
setas". Aseguró que ella, ¡unto con 
un arqu11ec10 rnmbién funcionario 
de la consellerla, hablan 1nterveni· 
do como ayudo loglstica al Ayunta· 
miento de Calpe 

Siguiendo direc trices 

Esta func1ona11a afirmó que " he 
actuado como secretaria técnica al 
igual que mi compañero lo ha he· 
cho a nivel de arquitecto. y siempre 
bajo las directr ices que ha marcado 
en todo momento la alcaldesa de 

Ra fa el Blasco tstA siendo objeto de uno 3mplia 1nvest igaci6n judicial. 

Calpe .. Respecto al cambio de cla · 
s1 ficac1ón do suelo, Inmaculada 
Sancho d1¡0 Ql1 e "os normal que 
aparezcan estos cambios dado que 
el plan se expone al público. éstos 
prosontan sus alegaciones y des· 
pués se rosuolvo do conformidad 
con ol Ayuntamiento" 

El segundo "affaue ... el más esp1 · 
naso. podda implicar duec1ame111e 
al conseller Blasco y a va11os m1em· 
b1os de su equipo El detonante do 
esta invesugoc16n ha sido el anun· 
c10 de subasta de unos terrenos 
que la Genoralidad posee en Pater· 
na. frente al Centro de Rehabilita· 
c16n de Levant~ 

Hace relat1vamentt! poco tiempo 
que la Promolora Social de V1v1en· 

das ( PSV). de UGT se interesó por 
estos 1euenos. ubicados concreta
mente en el sector sur d el polígono 
de ncccso a Ademuz. on Paterna. 
Inicialmente so le p1d16 a esta pro
motora un proc10 desorbitado por 
las parcelas. con una superficie to
tal do 173 772 metros c11od1ados. 
Sin embargo, cx1stian ouos altos 
intereses de por medio Estos terre· 
nos eran una perna en dulce para la 
empresa francosa Gold 5ff111h. pe1· 
tenec1entc a un poderoso holddtng 
en el que part1c:1pan también soc1e· 
dades Japonesas. que no consiguó 
hacerse con los terrenos situados 
en Rafolell y V1stahello. donde se 
pretendia tn!:.ta l.1r un h1perrnercado 
de la cadena Cauefour. además de 

ll! 

las couespond1entos urbanizacio
nes. 

Todo parece indicar que Rafael 
Blasco y su equipo. en el que se 
incluyo Juan José Estu11 Coqu1lla1. 
gereme del Instituto Valenciano de 
la Vivienda, decidieron 1mcialmonte 
establecer un precio uusorio para 
estos terrones. que pasarían a ma • 
nos de Gold Sm1th por un ba10 pre· 
c10 Sin embargo, post e11ormen1e 
se decidió que aquello podrla ser 
bastante escandaloso. sobre todo 
porque UGT se les echaría encima. 
y adoptaron la resolución de efec· 
tua1 una subasta pública 

Pos1er1ormente, el Insti tuto Va· 
lencrnno de la V1v1enda. d111g1do 
por Juan José Estur1 Coqu1llat. 

efectuó una convocatorm de su· 
ba)ta pública para la venta de estas 
parcelas de la Generalidad Esta 
convocmo11u fue hechd pübhca en 
el .. D1a110 Oficial de la Goneralidad 
Val•nc1ana .. el 19 de d1c1embre pa 
sado, y el plazo para licuar todavia 
no ha concluido Estur1 cometió el 
error admin1:.trat1vo dtt hacur púbh 
ca la subasta antes de que •I con· 
se10 se hub1est: pronunciado al re:. · 
pecto De hecho. y sogun hemos 
podido saber. esta convocatoria de 
sul>asta va J se1 anuldda pos1ble
munte en el numero que :.e publi 
que hoy mismo 

Cunosamentc, el prcs1don1e de la 
Gcncral1dacl. J oan Lerma. tenia 
mucho inlerés en que la gerencia 
del lnslltuto Valenciano d• la Vi· 
v1enda la ocupase un hermano de 
Sanús. No obstante. el conselle1 
Blasco convocó un concurso de 
selección a través de una empresa 
especializada y el puesto fue para 
Juan J osé Esturi_ 

Conversaciones 
comprometidas 

El descub11m1en10 do este pre
sunto caso de corrupción al más 
alto nivel está siendo investigado 
en base a las cintas que contienen 
conversaciones o.abada s muy 
comprometedoras 

Scglin las fuentes a las que ha 
tenido acceso LAS PROVINCIAS. 
el consellcr Blasco. en esta ope.a· 
ción concreta. mantenía contactos 
con Chados Lacro1x, oerellle de 
Gold Sm11h Prcc15.amente Lacro•,. 
se enuev1st6 rec1ememente en el 
restaurante Bcrgamontc de Valen
cia con F~rnondo Uheda R1bes. d1 
rec tor general de Arquitectura y V1 
v1enda. y con Juan José Estur1. ge
rente del Instituto Valenciano de la 
V1v1enda. 

Estas convc1sac1ones iban d1r1g1· 
das a consolidar el negocio de los 
terrenos de Paterna. que ahora no 
llegará a renhzarse 

El nombro d e Charlos Lacro1x 
empezó a tener un :.1un1f1cado en 
Valencia a partil de 19B7. y des· 
aparece cuando se aborta el nego· 
cio de Rafalell y V1stabella Lacroix. 
hombro del ontorno del alcalde de 
Marsella. Gaston Defleue. estaba 
casado con la secre1a11a de Manuel 
Pmo. a la sazón hombre de gran 
cónf1anza de Alfonso Guerra en 
Andalucla. 

Cuando este persona1e realizó su 
pumer' viajo a Valencia lo hizo en 
representación de Carrcfour. em
p1esa en la que tiene uno gran par· 
ticipaci6n el partido socialista fran
cés. Paralelamente, está muy rela
cionado con la Caisso No11onale de 
Cred11 Agricole en Madrid_ En sus 
viajes posteriores a Valencia ha d1s· 
frutado de un coche ohc1al perte· 
nec1ente a Obras Publicas 

El conseller Rafael Blasco estaba 
en Borlfn cuando la duectora gene· 
ra l de Urbanismo, Blanca Blanquer, 
presentó la denuncia en frscalia 
Tres días después. cuando Blasco 
regresó, le d1¡0 a Blanquer que ha
bla que seguir adelante y depurar 
responsabilidades 
Teresa Laguna 
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El consel/er se enfrenta a Lerma y no quiere dimitir 

Blasco niega. cualquier relación con las irregularidades 
que se investigan en la Consellería de Obras Públicas 

El consellor de Obras Publicas. Rafael Blasco. negó ayer cualquier 
re lación con las presuntas irregularidades d e tec tadas en s u d e parta
mento, a l tiempo que se e nfre ntaba al pres ide nte Le rma. al m a nifes
ta r s u deseo d o continuar e n s u cargo hasta que se escla rezcan los 

hechos, pero !lin desvelar tampoco qué hará una vez acabe la investi· 
gación. Por otra pa rte. e l soi\o r Blasco, que se negó a comentar 
aspectos d e s u entre vis ta con el presidente l erma. fu e destituido por 
éste en la tarde de ayer. 

En la mañana de a ye r. el conse
llcr Blasco ofreció una rueda de 
prensa en la que expresó su deseo 
de permanecer en el cargo hasta 
q ue termine la investigació n de los 
hechos. desiacando que " no hay 
que pre juzga r ninguna situac ión 
que previamente no s e haya d e
mostra do y en democracia la pre
sunción de inocencia e s a lgo que 
respeta r en tanto no haya pruebas 
para podor inc ulpa r. 

- ¿Se ha p lanto<Jdo la posibil idad 
d e que lo c esen7 

- El presidente l e rma tiene capa
cidad y compe te ncia para pedir la 
dimis ión de cua lquier mie mbro de 
su gobierno. porque está de ntro de 
sus a tribuc io nes. En p rinc ipio. 
cualquier decisión que plantee el 
presidente l erma. aparte de que 
pueda pedir lo personalmente las 
motivac iones al respec to. la acep
taré. 

- ¡ El presidenie le ha pedido que 
dimita? 

- Yo diría que el presidente Ler
ma no me ha ped ido exac·tamente 
la d imisión. 

- Entonces. exac tamente. ¿qué 
es lo q ue le ha pedido el presidente 
l erma7. 

- Yo creo que lo debe d e clarifi
car el presidente l orma . 

- ¿Usted sabia que habla una in · 
vestigación abierta? 

la conversación que tuve con e l 
presidente de la Generalidad . 

- Si de las investigaciones resul 
taran c ienas las acusaci ones. d ón · 
de cree usted que acaba la respon 
sabilidad politica. en los directores 
generales. en el conselle r o en el 
presidente d el gob iem o 

- No sabria qué contest a r a esa 
pregunta. porque eso va a est ar e n 
relación con los hechos q ue se de 
muestren . Quien puede d ar la re s
puesta es el responsable d e es ta in 
vestigació n. En funció n de la enti 
dad de los hechos que se demues· 
tren. pueden tene r una res o nancia 
u otra. 

- ¿En su conversació n con el 
presid ente Leuna le p idió la d imi
sión o le anunció su des1i1ución7 

- Me perdonarán que no ha ble 
ahora de esa c onversació n con el 
presidente del gobierno. Cuando se 
esclare zcan los hechos y se vea 
exacta mente qué es lo que s ucede. 
ya t endre mos ocasión de hablar d e 
a lg unas c osas. incluidas a lgunas d e 
las que yo hablé con el pres ident e 
Lerma. 

- ¿Se ha pla nteado us led d imilir7 
- Tengo muy decid ido lo que 

- Yo sa bia . e n conc reto, de la de
nuncia presen1ada y q ue estaba re
lacionado con unos terre nos de 
Calpe. pero si quieren que les d iga 
la ve rdad . no sé siq uiera las perso
nas que está n im plicadas. Ni me ha 
interesado ta mpoco saberlo, por
que ent iendo que desde el mamen· 
to en que la de nuncia estaba en 
manos del f iscal. había que ser es· 
pecialmente respetuoso y siempre 
faci li ta ndo todos lo s med ios a 
nuestro. a lcance para que est o se 
pueda esclarecer. 

t enciona lidad que la de clarificar, a 
través de mi respuesta, esa cues
tión, he de decirlo que la duda 
ofende ... En cua lquiera d e los c a 
sos. vamos a esta r de ntro ·de unos 
días en condiciones de saberlo po
sitivamente ... Ahora ya lo puedo 
ad elanta r que no. 

contestación o el acoso es político 

pie nso hacer. pero no lo voy a d ecir 
ahora, a unque lo haré ... lo ha ría s i 
estuviera en mis manos y tuvie ra 
ocasión. inmediatamente d espués 
de clarificarse la situación . Com o 
esto no va a s er cosa d e muchos 
días. es importa nte que mi decisión 
·no esté condicionada por el escla
recimiento do los hechos, s ino qua 
sea una decisión pers ona l no c on
dicionada por otras cosas. 

o es de otra índole. 

- ¿Se sien1e acosado? 

Al plantearse la carga polil ica d el 
asunto. e l co nscller Blasco respon
dió: ·~va. que soy partidario de una 
escrupulosa transpare ncia on cua l
quier cosa que afect e al funciona 
miento de las ins t ituciones públi
cas . considero que la inform ac ión 
q ue se ha dado es de una impru
dencia que alguien tendnl que dar 
ex plic a c iomnes. m ás adelante, 
cuando las cosas se clarifiquen . En 
cualquiera de los casos. lo que 
t ambién quiero decir es quo en la 
información que a parece e n los 
m edios d e comunicación. es mucho 
mas amplia.de' la que yo he llegado 
a disponer. ni siquiera d espués de 

Respecto a la batalla poli1ica que 
supo nen unos hechos como éslos. 
respondió: "Si hay una batalla poli · 
t ica. es a jena a esta c uestión . Las 
bat allas politicas se plantean en los 
congresos, no fuera d e e llos : · 

- ¿Señor conscller, está usted 
involucrado en los hechos de los 
que p1es unta men1e s e acusa a per
sonal de este departamento? 

- Hombre. esa pregunta . .. mere 
cería por mi parte el quo a l m enos 
la c onsiderara u na impertinencia . 
Pero como sé que no tiene más in-

- Yo no me siento acosado. Lo 
único que puedo es se ntirme con· 
testado políticamente. pero eso es 
otro nivel de discusión y de debate 
que. en c ua lquiera de los casos . po
d em os pla ntearlo con mayor clari
dad cuando se d epuren esas res- · 
ponsabilidados que ahora están 
siendo objeto de investigación. En
tonc es veremos el a lcance de si la 

- ¿Qué es para usted más impor· 
1a111e. s i lo c esan o dimite o si hay o 
no co rrupció n? 

- Si hay o no hay corrupción. lo 
de cesar o no cesar es un accidente 
que no tiene una gra n importancia 
en la vida de un polít ico ... sobro 
todo cua ndo la vida politica conti -
nUa. 

José Miguel Garcla 

"Quien la haya hecho que la Pé!gue. sea quien sea" 

Calpe: La alcaldesa reconoce una "doble hoja" 
con diferentes actuaciones sobre las salinas 

Tras la publicación de q ue la fi scalia es1á in
vestigando supuestas irregulaodades en la reca· 
lificació n de terrenos por altos func ionarios de la 
"Conselleria" de Obras Públicas, pudiendo afec
tar a 1crrenos en Calpe. la alcaldesa socialista de 
Calpe, Vio leta Rivera l ópez, reconoció, ayer, a 
LAS PROVINCIAS. que tanto los técnicos mu
nicipales co mo ella mism a habían d~lectado la 
existe ncia d e una irreg ularidad c uando la "Con
selleria" de Obras Publicas rem itió al Ayunta· 
miento el Plan General de Ordenación Urbana 
de Calpe. 

En e s1e sentido. Violeta Rivera. afirma que 
detecló que habla una "d oble hoja" en cuando a 
la actuación en las sal inas de esta localidad. 

" En una pa rto so hac ia constar que las salinas 
se decla raba n zona pro tegida y se compensaba a 
los propietar ios con 250.000 m etros cuadrados 
en la zona colindante a las salinas para que pu
diera n cons trui r, y en otra hoja s e contempla ba 
que se expropia ban los te rrenos en vez de com 
pensar. Al detectar esta irregularida d m e puse 
en contacto con la Directora Genera l de Urba 
nismo. Blanca Blanque r para expone rle esta 
irregularidad v contra dicción y me d ijo que ya lo 
arreglaba ella" . 

Añadla Violeia Rivera que " después de leer la 

prensa he vue lto a lla mar a Blanca Blanquer y 
m e ha dicho que el tema estaba claro y que se 
había corregido la existencia de esa doble hoja 
considerando las pre te nsiones del ayuntamien
t o respecto a que se co mpensase a los vecinos 
a fectad os por la decla ració n d e zona protegida 
d e las sa linas con otros terrenos c olindantes a la 
zona ... 

LAS PROVINCIAS 1ambién ha podido averi 
g uar que una empresa d e Es1ocolmo se co mpro
meli6 a comprar los lerrenos a cambio de que le 
a segurasen la pos ibilida d de urbanizar pero a l 
vct las ambigüedades d e ··conscllc ria" no hizo 
c feclivo e l conua10 de compra. 

Primer se les d ijo que se iba a ac tuar pOt 
medio d e co mpensación. realizando un cam bio 
de los terrenos declarados zona protegida y dán
d o les a iras 1crre nos cerca para poder co nsuuir; 
y, luego, d e pronto se varió esta decisión y se 
a nunció a fa e mpresa en cucs1ió n desde la "con
selle ria .. q ue se iba n a e xpropiar los lerrenos sin 
posiblidad de c ompensación c on 01.ros terrenos. 

A este periódico ha llegado información d e 
q ua altos fu nciona rios de la .. conselleria .. d e 
Obras Püblicas podrían haber exigido d inero a la 
em presa en c ues1ión a cambio de ac1uar me 
diame la compensació n de terrenos y no expro-

piar con lo q ue saldría esta empresa perjud icada . 
D e hecho LAS PROVINCIAS ha podido saber 

q ue se presentó una demanda y cur iosamc n1e. 
con posterioridad. el abogado encargado d el 
caso recibió órd enes d e re lirarla alegando q ue se 
habla rectificado. 

" la verdad no sé si ha ha bido d inero do por 
medio y a la empresa se le exigía algün dine ro 
para obrar de una forma o de otra y al plantear 
la demanda so rectific ó en el t em a. No sé, lo que 
me resultó muy e xtraño es que la a dministca
ción d ec idiera rectificar de pronto", ha explica 
do el abogado que presentó la c itada demanda 
q uie n ha reconocid o q ue des p ués de es te ca so 
n i siq uiera se le pag aron los ho no rarios. 

Por olra parle. la alcaldesa socialis1a de Calpe 
ha añad ido respecto a las supues1as itregularida
des e n la ··conselleria .. de Obras P ública s que 
"como militante del PSOE soy de la op inión de 
que quien la haya hecho que la pague sea q uien 
sea y caiga quien caiga··. 

Respecto a las responsabilidades del " conse· 
ller" de Obras Publicas y Urbanismo, Rafal Bias· 
ca . do co mprobarse la s irregu laridades que se 
investigan. Violeta Rivera. afirma " deben pagar 
los culpables s oa quien sea" . 

Empar Aigiies 
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La mancha 
No es, no. una inoc entada. 

Ha habido una crisis, una cri· 
s is fulmina nte en el Consell. 
En ese e jecutivo valenciano 
que este a ño. po r unas o por 
otras razones, ya lleva tres re
levos a las costillas: el del se· 
flor Azagra. el del señor Císcar 
y ahora. caliente. el del señor 
Blasco. Cuando se cumple un 
año - ¡qué casualidad!- del 
quo fuera alcalde de Val encia. 
Rica rd o Pérez Casado. que 
tampoco fue un grano de anís . 

El relevo del conseller Aza· 
gra fue s uave; el de l conseller 
Cisca r. obligado por su candi· 
d atu ra a l Co ng reso d e l os 
Diput ados. El del co nseller 
Blasco ha s ido, s in embargo. 
traumtltico. Tanto. que tras él. 
quedará n e n el pa rtido socia
lista lasiones d e pronóst ico re
servado. Y. lo que es peor. un 
c ierto a roma. o quizil un aro
m a c ie r to. a enjuagues e s 
peculadores. O dicho en cris
tiano, a corrupción del más 
viejo esti lo . 

El señor fiscal t iene ya una 
carpeta con et iq ueta numera
da y pape les e n s u interior. S u 
tr abajo hará la luz en este caso 
y dilucidará f i nalmente las 
responsabilidades penales que 
procedan s obre los fu nciona 
r ios que han sido objeto de 
ac usación. No obstante con
vie ne salir al paso d e la vers ión 
interesada que desde l a Gene
ralidad podria propagarse y 
dejar sentado que si el conse· 
ller Blasco cae porque dos de 
sus funcionar ios está n siendo 
obje to do invest igación judi
cial y oso sal pica de acido poli
t ico al responsable del depar 
tamento, la caida d el propio 
.:onseller sa lpica también, y no 
poco. los oropeles d el poder 
autonóm ico. de un lado, y del 
partido que los cobija a todos . 
d e o tro . la respo ns a bilidad 
pena l quizá pueda pa rc elarse; 
la politica no es tan f ácil. Y 
mancha. como el aceite. todo 
c ua nto va untando. 

Porq ue, a fin de cue nta s. es 
un problema d o estilo. Y so ha 

.difundido excesiva mente. en 
los Ultimos ª"os. una forma d e 
actu~r en la que e l provecho 
d~Jlledido todo lo ocupa y el 
movimiento misterioso d e li
neas u rba nisticas·y tra mas ca
lificadoras parece ya una cos 
tumbre. Algo que habíamos 
visto ya e n tiempos que c reía 
mos pasados y que ha bia s ido 
objeto de condena por parte 
d e quienes ahora nad an, s in 
apuro, e n aguas igua lmente 
turbias. 

En esto sentido no basta c e 
sar a uno . Ha y q ue cambiar, 
radicalmente. e l modelo. Y re
impla nta r una ética perdida en 
no se sabe qué t ris te esquina. 

El gue rrer d o Mc ixent 
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Aunque indicó que creía en la inocencia del conseller 

Lerma cesó a Blasco "como medida de prudencia" 
El Diario Of icial do la Generalidad publicará hoy el dec reto do coso 

del conseller do Obras Públicas. Rafael Blasco. Esa decisión fuo t o 
mada ayer m ismo por el president e Lorma. pocas horas después del 
desafio lanzado por el consellor Blasco. Aunque luego. Lerma justi f i· 

La Presidencia de la Generalidad 
vivía ayt:r una duslJSJda uc11v1dad 
Las cintas de video. los casseucs e 
incluso las copub mecanografiadas 
de la oucd• de poensd de Blnsco. 
cuculaban por 1od~1 Id casa Cuch1· 
cheaban y parcc1an uscandal1za1::.~ 
no sólo poi lo del dcsaho al no domo 
ur. sino porquu Blasco cen1t6 su a111 
lleria en ta foniancría de la Pres1d&n· 
cia de la Gcner,ihdad 

En ese amb1ttn1t: de cu: 110 nervio 
sismo. se daba por dE:scontado. nadJ 
mas 1e1minat Id rnedJ de prensa qut! 
Rafael Blasco iba a 5'Jr cesado No 
par~cía oponunJ su forma dE: procu· 
der: anunciar a la prtlnsa que 110 

pensaba d1m111r. sin dccult: nada de 
eso al p1cs1den1e Lerma Oc dhi que 
en Presidencia su ql11s11~rn comunicar 
p11me10 t.il cese al con~ell1.:1 v dc:is 
pués a la pounsa 

El despacho de Leuna parecía ayer 
un hormiguero De él tmrraban y sa 
lían altos cargo~ do 1~1 Pru:,1dcnc1a de 
la Gent.?raltdJd, como s1 quisiera bus 
car asesoranuemo ,m1tJS de fumar el 
decreto del ce~e Me<hddJ la ta1de. 
co1nc1d1eron allí con el subsecrcla· 
110, Joaquln Pu1u. y el d11tlctor gene
ral. Jaumb Avcllb. los ahos funciona· 
uos José Manuel Guonés y Javier 
Albool, responsables de 1nfo1mac1ón 
y de la odocoón <M D1Jroo Oficial de 
la Geneoahdad La suene estaba ya 
echada. sobre iodo cuando apaoccoó 
además Ernlts Nabh, sec1eia110 de 
información de la e1ecut1va del 
PSOE 

El pres1den10 l erma lue reacio. a 
lo largo de todo el dla. a hacer cual 
quier 11po de manifes1ac1ones pübh· 
cas Para eso. d1¡cron portavoces de 
la Geneoalidad. el presodemc dispone 
del Doaroo Oí1c1al do la Generalidad 
"y lo quo tiene que decir. lo d ice 
alll" . 

Pero no ocumó J:,i Aunque Lcr
ma. t:fcc11vamen1e. d110 lo quo tenía 
que dccu en el Diario Ohc1al de la 
Geneoalidad el dec1010 del cese- . 
aceptó hacm dcclarac1ont:os Y las 
hozo Y sorprendió. después de iodo 
lo sucedido. que d1Jera "'A mi me 
parece que (Blasco) no lleno ningu
na implicación. pero ante una inves· 
t igaci6n en marcha. debemos velar 
por la credibilidad de las 1nst ituc10· 
nes" 

Precisamente ésto último seria casi 
como un es1r1bdto. durante la media 
hora que du1ó la ru~da de prensa El 
p1es1den1e Lerma 1us11focaba su deco 

s16n como "una medida do prudon· 
cia mientras dure la investigación" 

El poesidenic del gobierno " se11u16 
quo en el cese de Blasco y en ol 
rcconoc1m1erHo de su 1nocenc1a, que 
él hace, " no hay ninguna contrndi· 
ción" Y lo explicó " El hecho do que 
crea en su inocencia. no tiene por 
qué presuponer que los ciudadanos 
t ambién lo crean·· y añadió eso do 
velar por la " credibi lidad de las 1nst1· 
tuciones" 

Negó que el ce;e de Raf .. cl Blasco 
como conseller de Obra:. Pl1bl1co~ 
implicara en una segunda etapn d 
cese de la d11ec101a gcnorJI du U1ba
n1smo. Blanca Blanquer " Las deci
siones -d110- de los nombran11on· 
tos y ceses de direct ores generales 

car ia el cese nn eso de " la credibilidad de las insti t uciones". mantuvo 
anto todo la creencia en la inocencia del consellor cesado - .. a mí me 
parece. que no t iene ninguna implicación··- e insistió en quo sólo se 
trata da una " medida de prudencia". 
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son competencia del Consejo. Cuan· 
do so produzca el nombramiento del 
nuovo consollor. a ól corresponderá 
proponer ceses y nombramientos". 

P1cg11ntt1do s1 consideraba m1usto 
ul c~se. al reconocer al mismo ttem· 
po MI moct:nc1a, respondió que " los 
consellors son un equipo que nom 
bra ol presidente. Y no es injusto. 
sino pfUdonte la decisión del cese 
para no al ectar la credibil idad do ... " 
Y d1¡0. ca:,1 a cont1nuac16n que " s1 se 
comete una injusticia estoy dispues· 
to a asumir mís responsabilidades" 

T um16 Lerma que el cese pueda 
1cno1 111terpretac1ones diversas. aun· 
quu "ojal~ la interpretación quo se 
dé sea la' do discrepancias internas 
del paotido" Y aseguró que ··no ten-

go por qué consultar a m i partido a 
nivel nacional. las decisiones que 
vaya a tomar en mi oobierno. Desde 
luego yo no he hablarlo do ésto on 
Madrid"' 

Respecto de las acusaciones poo 
" filtracionos" y " acoso". quo Rafael 
Blasco hizo a la fonrnne1ía do la Prt!· 
sodencoa de la Gencoalidad. Leima 
quiso mostrarse pcrple10 " Me pare
ceria absurdo que un equipo que t ie
ne la f unción de coordinar al Gobier
no. se dedique a desest abilizar" 

También lue prnuuntado por el 
contenido de la reunión qutt: el pres1 
denie mamuvo con el ha~ta ayer 
conselleo Blasco Poro como ~· riada 
Se llm116 a dccu que ~e 11,11J de 
" reuniones, cuyo contonído es de 
carOcter reservado. Y yo no l as cuen
to" 

Se le 1rasladó al p1es1den1• la sen · 
sac1ón de acoso. qliC d110 1ener Ra 
fael Blasco. y Lcrma 1t:~pond1ó s1 
1mnuta1sc. " yo no acoso a nadie'· 
También. que Blasco ducia que no 
pensaba d1m1111. porqu& eso suponía 
aceptar la culpabilidad Pero Lerma, 
con aplom o 1 ~ol1c6 'Yo no l o 
creo" 

El p1es1den10 d• I Conscll explicó 
que, con indepencloncta de que lo:, 
medios de comun1cac1ón hub1e1Jn 
aueado las pre~untas 111egula11dadcs. 
" so tenla que producir el ceso. como 
una medida do prudencia y para ve
lar por la credibilidad de .. :· 

Confirmó LcrrnJ que el conseller 
Ralael Blasco " tonla conocimiento 
111 a posteriori• do la presentación de 
la denuncia. aunque a mi m e hubiera 
gustado que la hubioso conocido oin· 
tes". 

Lerma, que aseguró conocer des· 
de hace algunos ellas la~ ¡.n csunrns 
111cgulamtades una vez que fue prt!
senwda la cte11unc1n, negó quo el 
ce~e do Rafi1cl Bln:,co lo os1t1v1ord 
estuchando yd " Desdo ninglin mo· 
mento se est aba estudiando ol cose. 
Pero desde el momonto quo se van 
conociendo más det alles. so va estu· 
diando el cese" Po10 luego no q uiso 
decn qu~ mas dcrnllcs se van cono
ciendo y. lo Qu" c:t peor. dudó " yo 
no se si son graves o no" las pr~sun 
la~ urcyula11dadcs du1cc1ada!ii 

Anunció que: hoy compdrecerá 
ante las Cottcs paia cxphcur til cese 
de Rafael Blasco y avanzó que un los 
próximos dlas nomb1art\ a " la perso
na más adecuada'" paoa el cargo 

J M. Dasl 

Concepción Sáenz, gobernadora de Castellón, pasaría a ocupar el cargo 
de delegada del Gobierno en la Comunidad Valenciana 

Eugenio Burriel, probable nuevo conseller 
de Obras Públicas 

El ac1ual delegado del gob1or· 
no en la Cornwudad Valenciana. 
Eugenio Buu1ul. puede ser ttl 
nuevo conseller de Obras Públl 
cas a panu del próll.11110 viernes. 
dfa en quo se reúno el Conse10 de 
Ministros ba10 la presidencia de 
Felipe González 

La decisi ón. en m an os 
de La Moncloa 

51 de aqu l a entonces on Lil 
Moncloa se ha acep1ado la poo · 
puesta. se producula el ceso de 
Eugenio Burriel como delegado 
del Gobierno en la Comunidad 
Valenciana. lo que d e1aria cana 
blanca al pres1donto Leima para 
nombrarlo como nuevo conseller 
de Obras Publicas. Urbanismo y 

Transpon es. El nombramiento lo 
avalarla el conoc1m1en10 que du 
la obra pública valenciana 11cno 
el señor Burnel y sus buenas rola· 
ciones con el p1es1dente Lcrma. 
unido al hecho de que lleva 11111 

chos años como delegado del 
gobierno en la Con'lun1dad Vd· 
lenc1ana y fue nombrado p or el 
antenor m1mstro. con lo cual ::.u 
salida del palacio del Templo es· 
tafia 1usti f1cada 

Además, el cargo d e consollor 
de Obras Públicas sería una dio · 
nlsuna salida política para Euoo· 
nio Burriel. pues pasarla a du1ou 
un o de los d epartamentos con 
más presupuestos de la Generali · 
dad Valenciana Adem~s. sus fro· 
cuentes contactos con el M OPU 
por las cucs l1ones re lacionadas 

con l~1 s obras de infraestructura 
quo so llevan a cabo en la Comu • 
rndad Valdnc1ana. garant1zarlan 
una~ flwdas relaciones, en un 
momento en que la sociedad csti't 
d emandando me101es carreteras y 
se1v1c1os públicos 

Concha Sáenz. al Temple 

Pero la salida de Buoroel del pa· 
lacio d el Temple. que como que· 
dn cllcho q ueda pendiente d e que 
f1n:il men1e en la d1recc16n socia· 
hsta de Madrid se acepte sust1· 
tuulc. su pone cu bm su vacante 
como d elegado del gobierno en 
la Comunidad Valenciana. Para 
ese puesto se baraia el nombre de 
Concha Sáenz. gobernadora c1v1I 
de Castellón. 

Eugemo Burdel. 

Mientras tanto. y dado que el 
cese de Blasco se p1odu10 en la 
misma tarde do ayer. &I presidente 
Lcrma fumó un d ecreto encar
gando 1emporalmont0 el d opaota-
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Dos personajes 
para un 

departamento 
Rafaél Blasco. nacido en Al· 

cua en 1945. es licenciado en 
Deoecho por la Unove1s1dad de 
Valencia. y pe11encce. por opo· 
s1ción. a los Cuerpos Nacoona· 
les de lntervemorns y Deposita· 
rios de Fondos do Admon1s1ra 
ción Local. con el númc10 uno 
de su promoción 

El ex-conselleo de Obras Pú · 
blicas y ex -secrcra110 v pana vol 
del Consell es 1amb1en d1plo· 
mado en Urbanismo y expeno 
en programación t:conóm1co-h -
nanc1era Fue subseue1a110 de 
fa presidencia de Id Generalidad 
en 1982. y en la ac1ualidad 05 
v1ce~ccu:ia110 gtmeral de la 
Agrupación Soc1alls1a de Alcua 
asi como sec1e1a110 dd organi
zación de la com1s1on eJecu11va 
comaocal del PSPV PSOE de la 
Ri bera Alta 

El 28 da 1un10 clol ai10 83 fue 
nombiado consellur dtJ la Pres1· 
denc1a. cargo que ocupó hasta 
que accediera a la Const:lleiia 
de Obras Públicas 

El acwal dologado del Go· 
b1erno en Valencia narural de la 
rmsma ciudad. este\ casado y 
11cnc dos h11os 

Es doctoo en Geogoalia e H1s-
1or1a, llcencmdo en dt::recho. y 
ca1edrá11co de GeogrJfia Hu
mana an la Un1vt1s1dad de Va
lencia. siendo sus espccrnllda
des la demogoafla y la geogoafla 
agra11a Ha publicado num~ro

sas ob1as sobie c~tos temas 
La ac11v1dad polll lCd du Eugo· 

nio Bur11el comenzó on 1975. 
año en que pasa a engrosar las 
filas del Par11do Socialista Po
pulao de fonerife. en las Islas 
Cananas 

Cuando so rcsiablecoó la nor. 
malidad democrtwca. tras la 
muerte del general Franco, or· 
gan1zó la p11mera ca mpaña 
electoral del PSP. 1111erv1n1cndo 
en dtstmtos actos ulecto1alcs 
del pan1do 1un10 al profeso• 
Tierno Galván 

En 1982 fue uno de los res· 
ponsables de la ooganozacoón 
del muesueo y 1es11hados elec
torales de l os comicios que 
01ooga1on el podeo al PSOE. 
partido en el que rmhta desde 
que se produ1era la fusión entre 
los dos pamdos socialistas Fue 
nombrado gobernador c1v1I de 
Valencia el 22 de diciembre del 
mismo año, y ha venido desem· 
peñando el cargo desde en1on 
ces de manera inm1cuump1da 

Conche Seenz roro MOHZO 

mento de Obras Púbfocas. al con · 
seller d e Admin1strac1ón Públtca. 
Emérll Bono 

J . M. G. 
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Clave politica de la crisis 

Lerma se ha deshecho de su último competidor dentro del partido 
Jus10 al cabo de un año de el im i 

nar a Ricard Pérez Casado olcalde 
de Valencia. Joan Lerma se desha
ce de su ü lt1mo competid o r dent ro 
del PSPV · PSOE. ol consellci do 
Obras Públicas. Rafael Blasco. 

Hace pocas semanas hizo desa
parecer del mapa polí tico Juton6-
mrco al conseller do Cullura. Cipria 
Ciscar. enviado glor1osa111en1e al 
panteón de las Cortes EspJriolas 
Nadie habla de él Joan Lerrna ha 
srdo hábil y ha de1ado su entorno 
dt:Spe1ado carmno du las elecc10. 
nes Comenzo con Anton1 Asun
ción, ahora entretenido en trasladar 
presos de ETA de un lado pJra o tro. 
le1os de las conspuac1one~ locales 

Antoni García Miralles. p1os1den· 
te de las Cortes Valcnc1t1nJ:,, no le 
preocupa en absoluto Fchl prns1 
drendo sesiones en et· Palacio de 
Bcnicarló no incordia n1 11cno rallJ 
para segarle la hierba bato !:tu :> pies 

Estamos a muad de lcg1slatu1a Y 
Joan l errna piensa t!n la!t P•Ó).nna:, 
elecciones. en perpctuJr~t en el 
poder Sabe el presidente que pier
den la mayoria abso luta en las Cor· 
tes " et deinde" el n obierno do la 
Generoli tat en las p16xunas el~C· 
c1oncs Y s1 U1116n VJlenc1Jllt1 
apriera -el númc•o de la na•an1a 
de L1zondo fue anahzado en ol Ulti
mo comité federal del PSOE- IJ> 
cosas van a estar más cilf1c1lcs 

Joan l erma quiere: "pn&ta~ las 11-
las" y scgwr iuando de las riendas 
El escándalo con la c:uda do Rafael 
Blasco puede durar 15 dlas. sr Blas
co - de reacciones peligrosas- no 
com es1a y defenestrado salpica a 
l erma, pues m ouvos parece que 
" haylos". (Analicen la adjudicación 
duecm. por decreto de Presidencia. 
siendo Blasc o conscller dt: Pre~• · 

dencia, de las obras de la TVV y ta 
adquisición de materiales y maqui
narias para dotarla ) 

l erma se cmga ahora a quien ull · 
lrzó para deshacerse de Péroz Casa
do. El segundo día de Navidad de 
1988. ahl están las hemerotecas, 
Joan Lerma llamó J palacio a Ra
fael Blasco y a Pérez Casado, con 
la excusa de pregunrnr quu l:StnbJ 
pasando con Rafalell y Vistabolla. 

El Ayuntamiento do Valencia no 
q uería urbam zar V1stabella. donde 
capital 1ud io-francés quie r~ hac~r 

un c omple¡o m ons1ruo. El consolle1 
Raf ael Blasco acosaba y prn:,1ona · 
ba a Péroz Casado para que d1Jern 
si U111tz6 como au na d e presión ul 
que no d arlJ ~u placet a to s co1wc 
11105 hechos µor el Ayunrnnuen10. 
dos vocos reval idado en µlo no y a l a 
l uz pública. con p 1omo101cs y 
conSllllCtoros paru ed 1f1c1Jt on soln 
res d" los Josuitos. El Pil ar y Toro
sianas. A pt!Slu do las grandos v~n 
rn¡ns para ta c iudad. obtt:rnda~ en 

las neooc1ac1o nu!>, Blasco amenazó 
con no aprohnrlo. lanzándose des· 
de la COPUT acusaciones de es
peculación co ntra Pérez Casado. 
cuando todo fue una operación 
l1mp1a. hecha con luz y taquigrafos 

Pérez Casado no 1uvo más remtt 
dio que d 11r11t11 , cuando el 30 de di· 
c iembro do 1988. hace 1us10 un año, 
el yob1e1no do la Generahtat. contra 
ley d1c1ada por el rrnsmo órgano. 
1 espa ld~1bJ Id pos1ura d e Blasco de 

urbanizar Vistabella. En las Normas 
Metropol itanas se prohíbe la urba· 
nización de d icha maqal. 

Rafael Blasco. un año después 
d e ser instrumento d e la caída de 
Pérez Casado - por haber manteni· 
do és te una pos tura integra. de 
gran honradez, de respeto a los 
convenios firmados por el Ayunta 
miento y a las Normas Metropo li 
t anas- ha sucumbido 

Baltasar Bueno 

Presidentes v jefes de gobierno 
que dimitieron por casos de corrupción 

Implicados en d1s11mos !J•adO!> 
desde la salpicadura JI s.umc191 
miento hasta el cu ello tm " affm · 
res·· d e diversa indol~. desde la 
corrupción o el sobofllo. hctsia el 
esp1ona1e. pasando por los esctm · 
dalos sexuales -cuando no una 
mezcla de varios cfo c~tos c;u 
005-". poll 11cos, figuras noto11as 
de gob1emo. en todo~ lo~ µalses. 
han v isto sus nomb1cs en la letra 
de molde de la d enunc ia pUbhca. 
en el papel d e las sen1cncia!t 1ud 1· 
erales o en las listas de las des11 -
1uc1o nes o d1m1s1onos 

La hsia d e nomlltüS famoso~ 
que sigue no es exhaus11v.1 Son 
todos los que están. pero no es1án 
todos los que son 

¿Cómo desenredar. poi t:¡em 
plo. la made1a de la Loura P 2. en 
l 1aha? ¿Cuántas veces una d11111 
s16n. de un pe1sona10 st.!cumfa110, 
en cualquier país, no tapó. en vez 
de d esvelarlo. un asunto sucio en 
el q ue había o tros nombrns unph
cados, mas a m ba? 

Esto no ocum6 todas las veces. rn 
en lodos los paises En ocasiones 
eiemplanzantes la denuncia y lc1 ~x 
p1ac1ón lueron públicas y dr~strcas 

Pro f umo arra stró 
al gob ierno M cMillan 

El p11mcr nombre en c :,w lista 
es el cfo J ohn Pro fumo. nwus110 
d e la Gueu a en el oa1.J11101c de 
Harold McMillan. t:n cuyo "11ff a1· 

re" se 1unrnn todos tos inored1tm 
tes del e~cftndalo público sexo. 
espionaJa E1a como un guión dt! 
pclicula de espias v. de hecho ha 
acabado un e l cint: An1e:s. Pro fu · 
mo tuvo que d1111111r 1ras una 11 1 

vas11gac1ón pml,lmen1,111a que no 
le d e16 o tra opc1on. 11w~~ ll {JJc1611 
qut: s1ou16 J la~ denunc ias d e la 
prdn~J Pro fumo auastró cou~100 
a todo ol Gobierno McM illan 

Watergate se llevó a Nixon 

Un caso eJemplar fue el Water· 
gato El famoso asunro d emos1r6 
cómo lu nc10 11an los ruso11c ::. d o 
un a soc1cd od domoc•tuicu. IHtSW 
alcanzar. cuando los cargos os1fln 
probados y las culpas ~on 1nolu 
d1blcs. IH'lsla la má~ al ta mt101~IHJ 
tura d o una nJc16n En aquul 
caso. ~1 pros1d un 1e d e los EshHJot. 

Unidos. Richard Nixon. quien 
1uvo que: d1m111t. como úmca sala 
da auosa para evuar el ··1mpeac
hment'". el JUICIO poliuco. en el 
Conur~so. que hubiese de11vad o 
en el esc,un10 de una dest11uc1ón 
c lamorosa En el Wa tergate fun 
c1onaron. senc 1llamcn1~ -y nada 
meno&- los recursos y rt!:sones 
de una sociedad democ•allca la 
prensa cumplió con su papel v fa 
st:parac16n de pO<lt!tes pern11116 
una invcs 11g ac16n 1ud1c1al y o tra 
parlamcn1a11a al E¡ecutivo 

En d Cd~O del l rangate. las cosos 
l ucran m tl:, contuw!t. puro si aluo 
1<:1116 no tucmn &~os resortes de los 
que anti:s se hablaba A un asl 
hubo d1m1s1o nc!> cles111uc1ones y 
i:ncau:,amu.::m o:::.. y al mas aho 111 

vel Por e1emplo las cft) dos prcs1. 
dentes del Con>e10 de Segurrdad 
Nacional. Mcfurlano y Poindexter. 
v del d11ecto1 do lo CIA. Casey. 

Jap ón : l arga list a do primeros 
ministr o s dimis iona r io s 

En Japón. varios pruneros m1· 
nisl ros han lcmdo que dunitir. al 
ser hecha pública su 1mplicac1ón 

en casos de corrupción o escan 
dalas de componam1ento pe1so
nal l os sobornos de la " Lock
heed '". el traf ic o de informacio
nes privilegiadas financ ieras y 
ayudas ilegales a las campañas 
oloctorales. el ··caso de la ghei· 
sa' '. h1c1eron caer diasde lo mas 
al to a Kakuei Tanaka. Noburu Ta
kesh it a v Suzuke Uno. 

Los casos Barzel y F lick 

la lista de persona1e:::. pUbhcos 
Que tuvieron que dinrnu p or su 
11npllcac1ón e n casos d e con up· 
c16n de algú n upo en cs1os años 
pued e segun con nombres noto 
nos como el dt: Rainer Ba n e l. 
prcs1deme d el Parlamcnao dt: la 
Repirbloca Fed eral Alemana 
(Oundestag). complicado en un 
caso de soborno en el que que 
sonó un nombre, que luego ten . 
d rí il iesonan c1 as e n España . 
"Flick". 
En la misma RFA. el canc1lle1 Wil 
ly Brandt 1uvo, asimismo. que d1-
m1tu u as descubrirse que su se
cu::tario . Gunter Guillaume. erJ un 
espía de la R DA 
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El PP pedirá 
la comparecencia 

de Lerma v de 
Blasco ante 
las Cortes 

Valencianas 
El portavoz del g rupo po

pular en las Corte~ Valen 
c1anas. Juan Gayá. ped.,a 
e~ta mañana. en el curso ú e 
lu Junta d e Po•tavocos con 
vacada a las 9 ho rcb . la Ct:! · 
lebrac1ón el~ un pleno e>.. 
l raordmauo. en el qut: com · 
part:zcan Jua n l erm a y Ra · 
f ael Blasco. con el fin d~ 
acla•ar los presun1os casos 
d e corrupción dernctados 
en l a Consellerla d e Obrns 
Públicas 

A s1m1smo. el PP h a mani
festado que exigirá, a traves 
d e su~ r ep1esenuuue~ ante 
las d1st1nras 1ns111uc1one~. la 
total u anspa•enc1a ..:n f o~ 

n::sul tados de la!t inves119J· 
c1ones que d esd e h ace un 
m es v iene realizando el f1 ~
CJI ¡e fe Enri que Beltr bn 

A través de un comurnca 
do de pre nsa. el p..ir11do q ue 
prc!t1de Pecho Ao1arnum en 
la pr o vinc ia d e Vdlenc1a 
rnues11a su p 1oocupac16n 
por el hec ho de que la d e 
nuncia. formulada p or la 
p ropi a d uec torn genurol del 
Obras Púb l i cas. Ol o nca 
Blanquer. vwn o a rat i ficar la 
sosp ech a exi sten te on la so 
cred ad de q ue " el 11áf rco de 
in fluencias y la corrupción 
se h allan m s tal atlas como 
moned a de ca1r1b10 en la 
Adminisu ac16 n socialista". 

Los popul ar es conflan 
ple na m ente en l a ac l LH1C16 n 
ele l a l isca lía, v esperan d o 
l a mism a concl u s1on os cfc f1. 
r11 t1vas l1b1es de 1o c1 a sospe
cha En este sentido. el par· 
t1do con se•vador recuerda 
que la 1esp onsab1lrdad últi 
ma de l as p resuntas anor . 
rnalrdad es afecta a la p1.;s1-
denc1a d e l Consel l, que ··se 
lim1t6 a presenciar v aceptar 
l a f1nallzac16n d e una c11s1s 
en tre el Ayuntamiento d e 
Valencia y la Consolleria de 
Obras Públicas. con la sim
ple d1m1s1ón del ex-alcalde 
R1card Pérez Casado y de su 
primer tenien te de alcalde"" 

El Partrcfo Popul ar anun· 
c1a q u e 11aba1ara para que 
se ex 11an las máx11nas res · 
pon sab1llcfades. ··porque es 
1mpresc ind1ble que los d u1 -
9en1es poli11cos. más aun s1 
se encuentran al heme de 
cargos públicos. t.; ngan 
und conducta u reprochable. 
asl como exhiban ta d1spo · 
s1c16n de mantenella siem
pre abierta a la 1nvtts11ga
c 16n·· 

Según el PP. hay que 
ct>ngratularse dd qud las 
d iscrepancias mte•nas ~n t.!1 
PSPV,PSOE hayan servido 
para'"'Cfue se l 1mp1c: l o qu¿ 
aparece corno " cob110 d e 
intcreses"y ··, esPln n cJuzca 
la luz ante toda la soc1e
dacl" 

El par t rdo que p • cs1dc 
A g ramunt aboga PO• IJ de~· 
pohuzac 16n partidis ta d e la 
Admin1strac16n au1onom1-
ca. ··que h a sido u111tzada 
pcrm anen 1emen1e p ara fa 
vo• ec er l os in t e r c~es d ~ I 
pa rtid o so c1a llsrn. u t 1llzando 
m étodos q ue. como un uf 
caso q u e ocupa a la h scalla, 
deben ser rechazados h asta 
las ú l1 1mas consecu encias·· 

l . N . Blanch 
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El Pisuerga 
v Valladolid 

Aunque a la mayorla de los 
ciudanos les importo m6s si 
hay gen tos corru ptas on ta con
soll erla do Obras Pú bl i cas, 
quiénes son y cuánto nos han 
costado sus quiebras de l a l ey, 
hay ot ros, mil it ant es del PSPV -
PSOE, a los que t ambién les in· 

t eresa la parte polltica de esta 
historia. 

Y ésa es: aprovechando que 
el Pisuerga dé una invest iga
c ión sobre corrupt elas pasa por 
el Valladolid de Obras Públicas 
y que alll está Blasco. ri val po
lltico en el seno de su part ido 
con tondencia a crecer . e l pre
sidente y secretario gene ra l de 
los socia lis t as vale nc ia nos. 
J oun l orma. lo ha destituido. 

La coso tiono mucha enjun
dia, porque fulm inar•a un con 
seller por mor do u na invest i
gación sobre corrupciones, su 
pone que o so hace porque no 
se enteraba o por saber dem a
siado. Y en cualquiera de am
bos casos, no se me alca nza por 
qué las responsabil idades aca
ban a ese nivel y no ant es o 
después, a no ser quo ol asunto 
se explique com o una ''vendet 
ta" polltica 

José M iguel García 

Albuixech v Millán 
solicitan su ingreso 
en Unión Valenciana 

El sector radical de Unión Valen
ciana. que funciona como corriente 
intem a de la fo1mac16n reg1onalls
ta, ha recibido las sohc11udes for · 
males de ingreso en el par11do rem1-
11das por Albuixech y M illán, hasta 
la fecha conce1ales sociahstas en el 
Ayun1am1ento de Valencia 

De confirmarse el pase. v ser ad -
m111das las sohcitudes de ingreso. la 
alcaldla de Valencia pasaría a ma· 
nos de Unión Valencwna, ya que 
1un10 a los sociahstas. el conserva
dor M ort ln Ouir6s también habría 
sohc1tado su ingreso en el grupo 
municipal valenc1an1s1a. quedando 
en " impasse·· la s11uac16n de mo
ción do censura 

Los conce1ales de UV manten
drán una ieun16n urgente a úlu
ma hora de esta tarde para estu 
diar en profundidad el tema, ya 
que el PP y el PSOE quedarían 
10legados en la vida mun1c1pal. al 
perder los soc1ahs1a~ la mayoria 
que les permite en la actualidad 
gobernar. y los populares se en
contrarían en una s11uac16n pare· 
c1da a la d•I CDS Aunque el ga
binete de prensa ele U V no consi
dera posible que iodo esto ocu · 
rra. se m antiene a la espera de las 
n o11 f 1cac1ones o f1 c1alos de los 
scc1orcs radical y ctiuco 

Ya está 
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La ejemplar disciplina de salir en la fo to (epílogo) 

Los "lermistas" disparan contra todo lo que se mueve 
A ver >1 lo explico bien lle hecho 

un artícu lo sobre cómo estaban las 
cosas ayer, 0110 ( pul>licado ayer) 
sobre cómo están hoy. y p1e1cndo 
ahora escr1b11 uno sobro cómo os· 
tarttn mañana. esto t'ilt1mo con ca· 
rácter de epllo¡¡o y todo el serial 
con el único animo de realizar una 
reflexión serena y en voz alta. un -
como aquel que dice-- quitarle los 
embellccedort:s a la maqumaria y 
d i!Jilr a la v1srn cómo funciona el 
engrana1e del PSPV PSO E 

El ciscarism o neutra lizado 

Tema 1 - C1priano Ciscar fue 
relevado de la Consclltma de Cultu · 
ra dado que el PSOE le propuso 
encalJoza la cancfldatura vah:ncmna 
al Congreso de los D1puwdos Lcr· 
ma nombró como sus11tu10 a u n 
poti11c o casi desconocido. An1or110 
Escarré. persona que estaba fuera 
de las quinielas y que se presentó 
como 1ndcpend1ente rte las b.1tallas 
viscerales do ta poll11ca, e 111cluso 
anunc16 que se consideraba un 
conseller prov1s1onal. para cubur 
tan apenas año y medio efe gestión. 
razón por la que no pensaba inl rO· 
duc1r apenas cambios. 

No ha podido aguantar su pala
bra m u es meses En este brevlsuno 
periodo. el personJlmttme encanta
dor Escafté, St: ha convt!r t1do en un 
entrete111do 1uguete ele la for11aneria 
del apara10 d o la callo ele Albaceie. 
que 1ucoa con él con mondo a dis
tancia. El consellvr. preso de µatas 
en el pastel de la calle de Albacoiu, 
ha sucumbído on lo poor: se ha 
ptestado a ser el instrumento del 
" lerm1smo" ~n su cacerla de "c•S· 
car1s1as". con un 11 fón de cambios 
que no parece que le sean prove
chosos a él, a la línea del partido o 
al proyecto global de éste, sino a 
"otros". 

A presiarso n es1e 1uego se nega· 
ion Antonio Asunción, p111ntl10. 
Colomer después. y Oomenech y 
muchos otros que plantaron cara a 

Poi m As 1ntC1é~ qui:: ha demos · 
trado el pres1clente B lasco en 
convencer co11 s u presup uosto -
el de D1pu1ac16n pu1a 1990 - u 
IOS {lfUl)OS poli ltCOS en la OP OSI • 
c16n. la verdad t! S que o los porta· 
voces de estos grupos polí11cos 
no los ha convencido 111 un " t an -· 
to asl" . 

Y &so quu el pres1den1e ha te· 
nido la " p1cardia" de pr~tender 
" engolosínarlos" con lo do l os 
nuevos sueldos para los poli t1 · 
cos: con unn sus16n cxtrnordina
ria del pleno de la Junla General 
Sociedad Emprt::~a Gene1al Va 
lenciana d el Agua. S A . y con la 
sesión extrao1d1na11a del pleno 
con t!I exclu~1vo punto en 1:1 ar · 

d e n del dla para la toma d e po· 
ses1611 del nuevo cltputado d e 
UV Enr1quo llamón 

Adem¡js, parn el nwd1oclla de 
ese 29 de cl1c11.:mbre. u n ,1 lubma al 

los fontaneros y los unv1mon a ha· 
cer g árgaras Pero la fon tancrla. al 
fin. lo ha conseguido con algu ien y 
está encaniada Hay que ohles 

'"Recompensa'" p ara Juan 
Cal ab u ig 

Tema 2 - Baste p•ra compren
der lo anterior algunos pocos CJClll · 
plos: a) Cuando Colomer y Dome
nech fueron nombrados. rec1l>1eron 
la consabida retahlla de buenos 
conse1os dados por los tontaneros 
del president: " J uan verla con hue· 
nos 01os", "n J uan le convendrla 
q~e ... y la rospuosta no se hizo es
perar: "si J unn llene oloo q ue tJu· 
cirme, que me lo d iga". 

b) Durante el pe1lodo on quo 
Asunción fuo presiden te do la 
Oiputacion, no solala n i un sólo 
papel contra la gestión de su pre
decesm M anuel Girona ... 

c ) Escarié ahora lleva a cabo 
cuatro ceses - pone en c11s1s su 
Conselleria- rle una sola voz. lo 
que uansm110 una imagen de inos· 
1ab1ildad on la ues11ón, pues cabe 
pensar, o bien qut? los antenores 
fueran malos gestmes, lo que so 

.! 

íOTO MOtiZO 

proyecta inmed1atame111e s-obre el 
part ido o que no fuera "convenien· 
tes", lo que introduce la reflexión 
en un terri touo més áspe10 EnlOn· 
d1do esto hay que explícarse me1or. 
el cambio del duector general do la 
Juventud se comprende si iecorda
mos que el saliente, Enoque Sona· 
no, se habla enfieoiado al entrante 
en el Congreso o e Juventuoes: el 
primero esrnba en la linea o fic1al is1a 
de Javier de Paz y Juan Calabui¡¡ 
Rull representaba el ··1crm1smo" 
Entonces fue derrotado por la de
mocracia d e los vo1os y ahora es 
" recompensado" por la fuerza de la 
designación . Quien quiera corn · 
prtrnder. que com prenda. y íl ilprcn· 
dor a Salamanca. Los casos de 
J osé Antonio Godoy y J uan Anio
mo Chapa son parecidos. pero, va· 
mos, sigo adelan1e sin entrar en 
ellos. p01 ahora. Baste m1 aíuma · 
c ión de que estos cargos no los ha 
puesto Escarré. sino q ue se los han 
puesto. 

Los lermist as sal en de c ocerla : 
Hoy, Blasco 

Tema 3. - El aparato del parudo. 

M añana. pleno del presupuesto 
de la Diputación 

F. Blasco lo tiene ''crudo" 
con su oposición 

ho rno - 1unlo a otras v1nndas
les espera e·n el hotel Astona a los 
señores d1putodos. acompañndos 
de sus rcspec11vas. porquo aun· 
que el " horno no esté pare bo
llos" cuando Francisco Blasco les 
habló de esta f1e.1a la 11nta 1oda
via no hnbia cor11do poi el papel 
de los periódicos Ahora sólo hay 
que hacer de '*tr ipas corazón" y 
aguan1arse de qut: ot1a vez sea el 
d ipuiaclo -por1avoz del PP, lbairn 
quien le ponga sobre la meso una 
ir1oc16n parn que d t:: nuevo se 
" moje" la D1putac16n d1c1cncto s1 
Quiere o no quiero quo el Consell 

M etropolita de l'Hotta 1enga o no 
tenga la misma f1nanc1ac16n esta· 
tal, en función del número de ha
b11antes y las necesidades. que el 
A rea M etropolitana de M ad11d y 
la Corporación Meuopoli tana de 
Barcelona 

Es que aunque lo diga Vetcher. 
como lo 1c1teró ayot cuando se 
habló del presupuesto del 90 en 
la Corrnsión de Hacienda afumnn 
d o " que co nt em pla t odos los 
comp romi sos de l a D iputación 
por lo que se re f iore a inversión 
on los ayunt amientos", tam b1t!n 

los "ferm1stas" en concreto. hansa· 
licio de cacería y ya se han cobrado 
bastantes p iezas de entre los fieles 
lll vicesecretario general. eso estA 
c laro. con el i nconveniente de que 
esle " ¡uego" ya empieza a abumr 
porque l os principales pallones. 
Ciscar y Asunción. no están n1 aqui. 
est¡jn en Madrid y con e;as cosas 
no conviene ¡ugar. por ello han 
vuelto sus carabinas hacia los Blas
co y en especial contra el más fuer -
1e de ellos. Rafael Y no so van a 
conformar con su cabeza en una 
bande1a arrepu1ada A l uempo 

~pilogo. - Aqui la profecía Ler · 
ma en el año y medio que queda 
querrá acabar con Ciscar. aunque 
no 1anco con él como con "los c1s· 
cu11stas". con los q ue le rotan. a los 
q uo se les avecinan 11empos 1cvuel· 
tos. Cip11ano Císca1 no lo pcrmllm\. 
claro La o fensiva contra los Blasco 
va a ser a sangre y fuego hasta que 
conviertan el camino de aqu1 a Al· 
ziril en un campo en barbecho. 
Montesinos seguuá con cana blan
ca para hacer de las suyas y la pro
xima será defenestrar a Leandro Pi· 
clter. lo q ue no le fortalecerá tan10 
como para volver a la e1ecu11va que 
es su ob1euvo inmed1a10, porque la 
s11uac1ón municipal empeorará y las 
censuras y criucas a su gestión se· 
rán unparables Lerma duda perma· 
nontcmente. pero no en estas co· 
sns 

Todo ello, ¿por qu6? C1~0 que 
Lorma m ira hacia el Congreso Na· 
cional y se está aseando el corrah· 
to. Montesinos ya le libró de Sou 
llo. d e Pérez Casado. de M argareto, 
lo hará de Picher. .. mas la calle Al · 
bacetc no paga m aniobreros 

S1 me lo permiten les dué cuál es 
el l ema de fondo : Lerma se siente 
débil o amenazado. El razonamien
to es cla10 ; q uien tiene fuerza y po
der, no lo exhibe, sencillamen1e 
porque lo tiene. 

R. Bellveser 

son sus ayuntamientos los del 
Consell M etropohtA de l'Horta y, 
on este tema que reav1víl lbarra. 
tiene q ue .. mojarse". 

Gil, el portavoz dol CDS. de 
que un enfermo - pS!qültttrico le 
s1oa costando a la Diputación 
unos cuauo millones. porque hay 
- dice- una inh aestructura inal 
u tilizada v el(ceso de m3no de 
obra Madolell, de IU. ya se la 
1uoaron b uena el pasado año con 
lo del " fo mento local d e empleo" 
y no esté dispuesto a nuevas con
cesiones A Martinez. UV. le pare· 
ce exageración que se anote a la 
Parpalló para exposiciones 220 
rrnllones. aunque se diga que par · 
te de este dinero es 1evt:rs1ble so· 
bre el Palacio de la Scala. 

Asl es que Blasco, que ya lo 
tuvo " crudo" ayer. .. lo va a tenc• 
basta nte més maña na . 

Vicente Murillo 

aquí las AS d NAVIDAD 
DE JOYERIA-RELOJERIA 

Milth~!il!Slim!~atencia. ABIERTO-SABADOS =I"ARDE 

¡V SIGUEN $1ENDO LAS M JORES! 
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El delegado del Gobierno, Eugenio Burriel, será el nuevo conseller de Obras Públicas y Urbanismo 

terma destituye a Blasco 
El presidente de la Generalidad 
valenciana, Joan Lerma, decre
tó ayer por la tarde el cese de 
Rafael Blasco como conseller 
de Obras Públicas y Urbanis
mo, por haber perdido la con
fianza política en el también di· 
putado de Alzira. La decisión 
ha coincidido con las Investiga
ciones del fiscal jefe del Tribu
nal Superior de Justicia sobre 

presuntas corrupciones en el 
seno del citado departamento 
autonómico. Blasco había di
cho por la mañana que no dimi
tiría y que tendría que ser Ler
ma quien le obligara a abando
nar su cargo. El actual delega
do del Gobierno en la Comuni
dad Valenciana, Eugen io Bu
rriel, sustituirá a Rafael Blasco. 

Páginas 3, 4, 5, 6 y 12 . 

El ex conseller de Obras Públicas Rafael Blasco, en le ruedo de prenso de ayer. Arriba, su sustituto, Burrlel. J, ALEJXAHDRE 

B programa político del 
Gobierno rumano va más 
allá de la «perestroika» 

Los objetivos prioril arios del 
gobierno provisional rumano 
son poner fin a la slluación de 
guerra. acabar con las nctivida
dos terroristas. reforznr la aco
nomlo y preparar las eleccio
nes del proximo abril. según in· 
formó un portavoz guberna
menlal. En la primera ruedo de 
prensa doi Frente de Salvación 
Nacional celebrada en la capi· 
tal rumana, el secro1atrio de 
Estado del Ministerio de Asun· 
tos Exteriores, Corneliu Pog· 
dan, agrogo que el programa 
poHtico dol gobierno provisional 
•Va más allá de la perestroi· 
ka". Los lrlbunalos militares 
quo juzgorán o miembros de la 

Securitate se con stiluyeron 
ayer por el Frente do Salvación 
Nacional. que 1amblón anunció 
la supresión d e In loy que 
prohibla el aborlo y l o quo 
alentaba la desl ruccl6n de pe· 
que~as aldeas rumanas. 

La televisión rumann trnns· 
mitió el juicio sumarísimo a Ni· 
colae Ceaucescu y su mujer 
Helena. 

Por olra parto, loo jugadores 
rumanos del Avidesa-Voloncia 
manifeslaron a Levont .. EMV 
que el ex dictad0< impidió que 
se trajeran a sus hijos a Valen· 
cia paro que no pudieron pedir 
asilo polllico. 

Páginas 37, 38 y 41 Lo mu)er do Ceeucescu, e)ecutede. AP 

B parque central se 
diseñará a partir 
de cinco propuestas 

Las cinco propuestas ola· 
b0<adas p0< equipos de ar· 
quileclos para el futuro par· 
que central de Valencia se 
dieron a conocer nyer. 
Ayuntamiento y Rente ela
boraran ahora un proyeclo. 

Péglna 8 

Blasco agotará su 
mandato al trente de 
la alcaldía de Atzlra 

El alcalde de Alzira, Fran
cisco Blasco, ha manifesla· 
do qua no liene inlenclon de 
abandonar su pues10 al 
frente de la cor porac1on 
mientras peligre la gobema· 
bilidad municipal. p0< lo que 
su relevo no parece proba· 

ble. Página 13 

Un falso emperador 
de Brasil estafa 100 
mmones en Valencia 

La policla busca en Va· 
lencia a un hombre que ha 
estafado más da 100 mi/Io
nes en varias joyerías da la 
ciudad haciéndose pasar 
p0< descendienle del empe· 
rador de Brasil y principo de 
Portugal. 

Página 18 

Habrá aumento do 
salarlos de parados 
y funcionarios 

Los pensionistas. parados y 
funcionarios recibirán un In· 
cremento a aJenta en torno al 
5°/o sobre el salario del prólCi
mo año, según el acuerdo a~ 
canzado ayer entre los sindi· 
catos UGT y CCOO y ul mi· 
nlstro do Economla, Carlos 
Solchaga. 

Página 31 

Martínoz Inglés pido 
la baJa para 
pasarse a la politlca 

El coronel Amadeo Morti· 
nez Inglés, somelido en la 
actualidad a una sanción do 
dos meses, ha solicitado su 
baja del · Ejércilo con la ln
lención de defender la refor
ma dOJlas fuerzas armadas 
como político. 

Página 36 

Arzallus (PNV): «NO 
queremos eJBl'cer la 
autodeterminación» 

Página 35 

Bono Loto 
4 9 20 21 25 27 
Complementarlo: 21 
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ELCESEDELCONSELLERBLASCO 
El president de la 
Generalitat, Joan 
Lerma, anunció ayer 
la destitución 
en su cargo del con
seller de Obras 
Públicas, Rafael 
Blasco. Lerma se 
mostró seguro de 
ce la inocencia de 
Blasco», pero 
justificó el cese por 
razones de 
«prudencia política 
y para preservar la 
credibilidad de las 
Instituciones». El 
presldent asignó 
temporalmente a 
Bono la cartera 
de Obras Públicas. 

VALENCIA 
Levante. E:L ~IERCANTIL \'Al.E!\CIA l\0 - 3 

Levante 
' , •• l)t \ ~ 1 ..... 

B presidente de la Ce11eralidad 
_. eXige la dimisión de Rafael Blasco 

- · g~ff~ ~~~~~:. 

·-··-
!1~ 

Lerme dio o conocer ol coso do Rafael Blesco on Obres Públicos, como odelonteba Levonto-EMV en su edición de ayer. J.•. 

Lerma destituye al titular de Obras Públicas y asigna temporalmente a Bono esta cartera 

«Creo en la inocencia de Blasco, pero la 
prudencia política aconsejaba su cese» 
JUANJO GARCIA 

El conseller de-,,007b_r_a-s""'P=-ú"b..,.li·-
cas y Urbanismo. Rafael Blasco, 
fue destituido de su cargo por 
.. razones de prudoncia polití· 
en,,, según anunció ayer a úlU· 
ma hora el president do la Gene· 
ralitat, Joan Lermu, a los modios 
de comunicación. Lor ma no 
ocultó su convencimlonto do quo 
el ex conseller •no ostú implica
do• en el presunto caso de co
rrupción detectado on su dopar· 
lamento. y que ootá siendo obie· 
lo de una investigación abierta 
por el fiscal jefe del Tribunal Su· 
pario de Justicia vaionclano, En· 
tique Bel!ran, lal como informa· 
ba Levante-EMV on su edición 
de ayer. El president solicitara 
hoy su comparoconcla ante el 
pleno de las Corles para explicar 
a los diputados una decisión que 
cierra, con toda seguridad, el 
proceso de remodelacíon on las 
distintas carteras del Gobierno 
autonómico. 

Joan Lerma se mostró conlia· 
do en que su comporeconcla se 
produzca hoy mismo, aprove· 
chando Ja convocatoria plenana. 
El president explicó la adopcion 
de esa drástica medida en los si-

gulentes términos: •Yo croo en 
la inocencia de Blasco. No obs· 
tanta, estando las investigaclo· 
nss on marcha, y para garonti· 
zar su total transparoncia, lo 
que mo cabe hacer do cara a 
los ciudadanos y en f11nción do 
la credibilidad de las instítucio· 
nas es adoptar 11na modidn do 
prudencia poUtica miontrns d"· 
rnn las Investigaciones• . Pro· 
gunlndo sobra si podio lncurru 
en un troto injusto con el ox con· 
sollor, Lorma asaveró: •El ht1· 
cho do qu11 yo croa en su ino
cencia no quiere decrr que los 
ciudadanos tengan quo crear 
tamb/Qn 011 o/In. En lodo cnso, 
asumo &sa rosponsnbilidnd». 

A renglón seguido, Lermn SO· 
ñaló quo las competencias do 
Obras Públicas eran asignadno 
• tempora/monte" al conseller do 
Adminls1roción Pública y porta
voz del Consell, Emeril Bono. 
poro se negó a dar nombres do 
posibles suslilutos do Blasco o 
incluso la focha on que se pro· 
ducirln ol rolevo. Tan sólo mos· 
tró su esperanza do que la susti· 
1uci6n so realice .. cuanto antos. 
aunquo sín precipitación•. 

Preguntado sobre si la diroclo-

ra general do Urbanismo, Blanca 
Blanquer, que tuo quien trasladó 
al liscal la denuncio por una pre· 
sunln acusación de chantaje a 
unos constructores do Calpe do 
manos do porsonal do Obras Pú· 
bllcas, po<!rla sor deslí tuida l am
bien. Lermn otudió rn rospuesla, 
señalando quo el relevo de los 
diroctores gonernl os •1no es 
competoncia dt>I presidonfH. 
•Las declsionos -proslguió
pora ces.ir a los dirnctores son 
do/ Consol/, y c11ando sa pro· 
duzca o/ nombramiento dofiníli· 
vo del 1wavo consoller, es evi· 
dontd qua J/ intuntará nombrnt· 
so w1 equipo do con /lanza .,. 

Acoso y derribo 

Lerma salló muy bien dol 
paso a la pregunta de si la desti· 
lución venia propiciada también 
por la g11erm do.loo familias SO· 
ciolistas, do los quo el 9)( conse· 
llar era la cabeza de una de 
ollas, con el fin do quedarse sin 
adversarios lntornos . .. o¡alá 
que lo interpretación final sea 
Jsa, me parece magnifico•, afir. 
mó. Aun asl, ol prosidenl rocor· 
dó que ni asumir la Presidencia 
do la Generalital la relevancia do 

algunos cargos en el partido 
--0n alusión a Blasco y al ex 
conseller de Cultura Cipria Cis· 
cnr- .. no era Ja que se díce 
ahora, sino quo la han adquiri· 
do por su gestión•. Lerma negó 
quo hubiera voces discropantes 
on el partido por su decisión, 
añadiendo que "º' Gobierno no 
so mido por cuotas ... 

El presidont respondió tam
blón a las manifestaciones de 
Blnsco !aobre el presunto acoso 
y dombo propiciado desde Pre
sidencia. HMB parece absurdo 
que un equipo que tiene la la· 
roa do dirección y coordinación 
del Gobierno so dedicara a de· 
sostabilizarlo. Eso no liana mu· 
ello sentido. Es absurdo quo yo 
quisiera acosar a los miembros 
do un Gobierno qua puedo ce· 
sar cuando quiera", aseguró. 

En esta línea, Joan Lerma 
nogó habor lratado con repre· 
sentantes del partido on Madrid 
esta decisión, incluso durante el 
reciente comité tederal do l 
PSOE, y reconoció haber co· 
montado con Blasco, en una 
reunión mantenida con é l el mar· 
tes. su destitución, tal como in· 
tormó ayer Levant&-EMV. 

Burrlel será el 
nuevo conseller, y 
una muJer, la 
nueva delegada 
LEVANTE·EMV~-~~ 

Eugenio Burriel, actual de· 
legado del Gobierno, sera 
con toda seguridad el sustilu
lo de Rafael Blasco al trente 
de la Conselleria de Obras 
Públicas, aunque provisional· 
mento este departamento 
quede adscrito a la Conselle
ria de Administración Pública. 

El nombramiento de Burriol 
no pudo producirse de forma 
autómatica, como es habitual. 
al cese de Blasco porquo su 
cargo depende de una deci
sión dol Consejo de M inis
lros, que todavía no se ha 
reunido, y que debe acoplar 
sw dimisión y nombra r un 
nuevo delegado. 

Todo apunla a que la go
bernadora de Castellón, Con
cepción Saenz Laín, sera la 
nueva delegada del Gobierno 
en la Comunidad Valencmna. 
Esta está considerada corno 
una mujer muy cercana al Vi· 
cepresidenle del Gobierno, 
Alfonso Guerra, y su nombra
miento ya estarla acordado 
desde que Burriel manitesta
ra su deseo de abandonar su 
actual cargo, en el que lleva 
siete años. 

La decisiva en.trevista de Lerma con el fiscal 
LEVANTE·EMV_~--~ 

El día de la toma de posesión 
de Antonio Escarré y Emerit 
Bono como nuovos consellers 
de Cultura y Admlnls1raclón Pú· 
bllca, respectivamente, el presi· 
dent de la Generalilat afirmaba 
que no Introducirla más cam
bios en el Consell hasta las pró
ximas elecciones autonómicas. 
Lerma cerraba así todas las es· 
peculaciones y rumoros quo ha· 
bfan surgido en lorno al posible 
relevo del titular de Obras Públi· 
cas y Urbanismo. Rofaol Blasco 
aparecla en todas las quinielas 
cada vez que se especulaba so
bre posibles cambios on ol Con· 
soll. A mediados de abnl, cuan· 
do sa suponía que leima iba a 
introducir sustanciales cambios 
en su Gobierno, el conseller de 
Obras Públicas se encontró en 
el corazón da uno crisis que 

nunca llogó a existir. 
Sorprendentemente, y cuan

do nadie se lo esperaba, el pre· 
sidenl llamó el pasado manos o 
Rntael Blasco para pedirlo su 
dimisión. Las razones úll lrnns 
de esta petición no ostan claras 
por completo , aunque parece 
que en la misma lntluye, y no 
poco, la denuncia prosenlnda 
por la directora general de Ur· 
banlsmo, Blanca Blanquer, anlo 
el fiscal general de la Audiencia 
Torritorlol de Valencia, Enrique 
Bellrnn, paro q ue ln vostlguo 
presuntas corrupclonos en su 
departnmenlo. 

Bolltón. según diversas luon· 
los consultados por esle porio· 
dJco, mantiene una ontrovisto 
con Lerma paro darle a conocer 
los rosultados de sus primeros 
invesligaclonos. Todo Indica quo 
osta onlrevísla, cuyo contenido 

se mantiene en el mas absoluto 
secreto, es do1ormlnan1e para 
quo el presidont do la Generali· 
tal venza los temores que hisló· 
ricamente le han Impedido pro· 
ceder a In sustllución de Blasco 
y lome la decisión do cambiarle. 

Es evidonte, al menos asl lo 
confirman diversas fuentes. que 
Joan Lerma no ha procedido al 
cese de Blasco sin antes eva· 
cuar importantes consullas con 
la dirección dol PSOE en Ma· 
drid, lo úllimn do las cuales se 
produce on ol ti anscurs:o del úl· 
limo comité todernl. donde mon· 
!lona uno brovo convorsnci6n, 
d o cuatro o cinco minutos, con 
Allonso Guarro. 

Joan Lerma ha intentado P"' 
todos los modios controlo1 el im· 
pacto informativo que supone el 
cese de su hnsto ahora conse· 
llar do Obros Pública•. Su máxl· 

ma obsesión en los últimos d ias 
ha consistido en evitar que no 
se realizaran lecturas políticas 
dol cese. El prosidenl de lo Ge· 
neralil al no quiere más acusa· 
cienos de maniobrero polllico 
en estas l echas, justo cuando 
so cumple un año de la dimisión 
de Ricard Perez Casado en la 
alcaldía de Valencia. El sec1eta
rio general de los socialistas va· 
!ancianos no quiere lecturas in· 
lernas de una decisión que pre
londe círcunseribir al ambilo lns
lltuclonal. Es evidente que no lo 
ha conseguido, porque ya el 
propio Blasco se ha encargado 
de subrayar que su cese obede
co o criterios internos en Ja lu
cho por el poder en el PSPV. 

Sorpronde. además, el aleja· 
mionto de Antonio Garcla M ira· 
llos on toda la larga crisis que 
ayor so vivió on el Palau de la 

Generalilal. ºEl presidente del 
PSPV no estaba, tocalizable al 
menos, en Valencia y pasó lodo 
el martes en Gastalla, lejos , 
apa renlemenle, de l o que s~ 
cocía ~nlre Lerma y Blasco. 

Las consecuencias de la des
titución de uno de los barones 
del PSPV del Consell en el inle· 
rior del partido es todavía una 
incógnita . Eslupatacción es la 
palabra que mejor resume el es· 
lado de animo de muchos mili· 
tantes socialistas, quienes no 
parecion acabar de creérselo. 
Las especulaciones son para lo
dos los gustos, desde quien opi· 
na que Blasco se convertirá 
ahora en un mártir del lsrml!i· 
mo y re tomara con fuerza la 
bandera renovador a. hasta 
quien dice que anda muy ese,.. 
so de luerzas para oua batalla. 
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~ EL CESE DEL CONSELLER BLASCO 
«No me siento acosado, quizá contestado políticamente; se aclarará cuando termine esto» 

Rafael Blasco considera su cese como una 
maniobra política del presidente Lerma 
Ayer por la mafiana, cuando todavía ejercfa como 
conseller de Obras Públicas y Urbanismo, Rafael 
Blasco convocó a los periodistas para dar su ver
sión de los hechos, una versión que Incide Insisten
temente en la versión polftlca de todo cuanto ha 
JUAN LAGAROERA ___ _ 

Rafael Blasco se consideró 
ayer victima de una guerra politi
ca contra sus posiciones desata
da por el presidente Lerma y sus 
seguidores, al tiempo que consi
deró ofensivos los intentos por 
implicarle an una presunta co
rrupción urbanlstica gonorada a 
partir de la propia Conselleria do 
Obras Públicas. 

Blasco comenzó su compare
cencia ante un nutrido grupo de 
periodistas, citados por al mis
mo, • rai taran dou su inte rés 
.. porque las investigaciones lla
g uen hasta sus últimas conss· 
cuanciaSlt y porque "'se dsp u· 
ren todas las responsabilida
des ... Blasco subrayó su dispo
nibilidad • para esclarecer los 
hachos que actualmenfa están 
en manos da la fiscalía • y que él 
es el primar interesado en que 
se aclara Jo ocurrido y se tomen 
medidas, pero recordó que URO 
de los primeros valores demo· 
crátlcos es ot do que • no hay 
qua prejuzgar ninguna situación 
antas da que so haya podido 
demostrar algo•. 

Preguntado sobre la conver· 
saci6n mantenida con el presl· 
dente Lerma al respecto, Blasco 
manifestó que el presid ente no 
le dijo •exactamente .. que dimi· 
tiara y que debla ser el propio 
Lerma el que tendría que • clari
ficar .. el contenido de sus pala
bras. Blasco a~adió que • Lar· 
ma liana capacidad y compa· 
tancias para pedir la dimisión 
da cua lquier miembro de su ga· 
binets», 

A bocajarro sa la preguntó al 
todavía consallor de Obras Públi
cas y Urbanismo si 01 estaba im· 
plicado directamente on el pre
sunto caso de corrupción, a lo 
que contes1ó Blasco textualmen· 
te que •asa pregunta merecerla 
que la considsrara una lmpsrli· 
nencia, pero como sá qua bus· 
ca clarificar la cuestión entiendo 
la misma: sólo puado docir quo 
la duda ofenda, paro, da lodos 
modos. en unos días estaremos 
en condicionas do sabor todo lo 
qua ha pasado aqui•. 

Batalla politice 

•No me siento acosado, qui · 
zás contestado polílicamonta; 
paro ésa os uno cuestión que 
plantearemos cuando se tormi· 
ne la invastigación11, manifestó 
Blasco a propósito de las impli
caciones políticas del caso, a lo 
9ue a~adió que en su consalla
na • no existan facciones polili· 
cas, sino un equipo compene
trado.,, 

Más critico, Blasco alirmó su 
alineación «con la transparBn· 
cia do/ sector público, poro /a 
información sobre aste tema es 
da una imprudencia qua alguien 
tendrá qua justificar, se ha dado 
incluso una in formación más 
amplia da la qua yo mismo la
nía. más incluso da la qua tuve 
después da hablar con Lorma: 
son las mismas porsonas, des· 

acontecido. Blasco tuvo palabras críticas para con 
algunos miembros del gabinete del presidente Ler
ma y manifestó su Interés porque la justicia aclare el 
tema de la presunta corrupción detectada en la Co
put y depure todas las responsabllldades. 

r----i~-r--...., 

_ I j .... / 

da presidencia, qua las que /la
varon una campai1a haca unos 
mases sobre una supuesta cri· 
sis da gobierno en /a qua yo 
apaf9cla. Hay qua informar, 
paro en vordad. Yo no me doy 
por aludido por astas informa· 
cionas do ahora". 

Un periodista i nsistió ante el 
conseller re cordan do que 
l uentos de la pr esidencia ha
blaban d o la imp licación de un 
alto cargo de l a conselleria, 
responsable de una culpa por 
no vigilancia do d eterminados 
asunto~. •Hay qu e dar nom
bras y apellidos, lo contrario 
a s temarario , son aNrma
cionas gratuitas ... respondi ó 
Blasco, quien insistió una y 
otra vez en no desvelar los tér 
minos exactos de su entrevista 
con Lerma y en solici tar qua 

se esclarezcan los hechos. 
«No creo que este tema sea 

grave -afirmó Blasce>-, igual 
me equivoco, paro sí las puedo 
afirmar quo al PSPV y al Con· 
se/I no tienen ni han tenido nin
gún asunto de licado dasda al 
punto do vis ta qua astamos 
hablando aqui. Estamos ha
blando d a una Administración, 
no da un partido, da una Admi
nistración que Igual as un fiel 
rol/ajo da la sociodad a /a qua 
sirve». 

Blasco insistió en que lo im
portante es la investigación y la 
cl arificación de todas las cir
cunstancias en torno a la misma, 
y reiteró que la parecia •gr a va 
que alguien uso este asunto, 
que da momento no as nada, 
para manipular o desacreditar a 
las instituciones ... 

Jueves, 28 de diciembre de 1989 

B blasqulsmo 
no piensa deJar 
la lucha contra 
los lermlstas 
J . L.-----~-

Fuentes cercanas a Rafael 
Blasco insistían ayer en califi· 
car do maniobra polftica 
.. burda .. el presumible cesa 
del conseller de Obras Públi
cos con motivo de la aper1ura 
de uno investigación por par· 
te de la fi$:calia on torno a un 
posible caso de corrupción 
urbanística. 

Dichas fuentes acusaban 
direclamente a la fontanería 
del presidente l orma de ha
ber propiciado la salida a los 
medios de comunicación de 
este caso. Según d ijeron, la 
consigna de la propia fonta
nería blasquista ante la situa· 
ción habla sido la de evitar 
provocar •una guarra de dos
siers". aunque temian -.una 
auténtica guarra da intoxica
ciones• por parte de sus riva
les pollticos. 

Las mismas fuentes indi· 
caban que • la mata baba• 
con la quo estaban actuando 
los lerm istas era una res· 
puesta clara •DI affair Cas
ta /Is, do/ qua siempre nos 
han acusado da instigar/o 
anta la prensa,,, 

En el seno del gabinete de 
apoyo a Rafael Blasco no se 
entendla como Blanca Blan· 
quor habla pre sentado su 
denuncia sin consultarlo pre· 
viamente con el conseller. y 
recordaban que uno do los 
funcionarios implicados ha
bla venido siendo, precisa
mente, la mano derecha de 
la propia directora general de 
Urbanismo. 

Blanca Blanquer. por su 
pana, señalaba que desde la 
tramitación del plan general 
da Valencia· habla empezado 
a perder In confianza en el ci· 
tado func ionario denunciado 
por unos constructoras. 

Blasco, en todo caso, ha 
confes.~do a sus Intimes quo 
no piensa abandonar la bata
lla polltica en el seno del 
PSPV-PSOE, y sus propios 
colaboradoras estiman que a 
part ir de ahora, libre de las 
ataduras de su participación 
en el gobierno de Lorma, po· 
drá plantear una verdadera 
batalla politice e ideológica al 
lormismo. Blasco, al parecer. 
confia en el archivo de la de
nuncia y on pasar al contra
ataque politico. 

«En ningún caso se puede perder la l~onestidad» 
J. L.~---------

• Tengo decidido lo 9ua pien-
so hacer, pero lo hare cuando 
se clarifique el lama, qua no 
croo qua tarda muchos días. 
La decisión será personal•. Con 
estas palabras respondía Rafael 
Blasco a la pregunta sobre su 
posible dimision al Irania de la 
Conselleria de Obras Públicas y 
Urbanismo. 

Poco después. a este periódi
co, el todavla miembro del gabi
nete Lerma explicaba qua s u 
actitud ante el tema ora obvia: 
esperar a que la justicia se pro· 
nuncie y entonces marcharse. 
Según Blasco, si dimitía ahora, 
tal y como la había insinuado el 
propio Lerma. se entenderla 
que reconocía su implicación en 
el caso. Blasco pretendía q uo 
fuera el propio Lerma, por lo 
tanto, el que le cesara de un 
modo directo. circunstancia que 

esperaba que se produjera en el 
transcurso de la misma jornada 
do ayer. 

Blasco , públicamente, co
mentó qua la actuación de su 
directora general, Blanca Blan
quer, denunciando los hachos 
ante la fiscalía -.no me parece 
incorrecta•. Blasco explicó que 
• ara sabedor da lo qua pasa
ba•, y posteriormonto recordó 
que se onteró del asunto tiempo 
después do la presentación do 
la denuncia por parte de Blanca 
Blanquer, porque cuando ésta 
se produjo él estaba da viaje. El 
consoller, según dijo, no se ha 
entrevistado con el fiscal-jefe. 

B lasco insistió en que el 
asunto tenia una profunda rafz 
politica, su posición critica a 
Leima, y manifestó quo · la ba
talla polltica se plantea on /os 
congresos, porque os legitimo 
pelear en democracia, aunque 

en ningUn caso se puodo por· 
dar la honestidad política• . 

Rafael Blasco agregó quo no 
pensaba que aste tema estuvie
ra vinculado, por reacción, a la 
última crisis entre socialistas y 
constructores protagonizada por 
ol lermista Jaumo Castells, y 
negó que el anterior alcalde de 
Valencia, Pérez Casado. dimi
tiese por problemas urbanlsti
cos. ·•Esta as una Comunidad 
en la que no stt han planteado, 
hasta el momento, lemas íudi
cia/es vinculados al urbanismo. 
Somos un caso único en ol Es· 
lado espaflo/. Yo confío en qua 
asta cuastión no deje en entre· 
dicho la actuación da la Coput. 
El urbanismo, eso sí, es un 
lema en el qua se muBven mu
chos intBrosas• . agregó Blasco, 
quien dijo finalmente que • hay 
que sontirso s atisfechos por 
este tipo da invesligacion&s•. 
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Joan Lerma y Rafael Blasco chocaron con la aprobación definitiva del plan de Valencia 

Enfrentamientos mal disimulados 
LEVANTE-EMV ____ _ 

Las divorgencias ontra e l 
hasta ahora conseller de Obras 
Publicas y Urbanismo y el prosi· 
dent de la Generalitat valencia· 
na, Joan Lorma, empezaron a 
evidenciarse cuando se discutía 
la aprobación definitiva del plan 
general de ordenación urbana 
de Valencia, espacialmente la 
urbanización del marjal da Ra· 
faloll y Vistaballa y al uso esco
lar del conocido solar de los je
suitas. Estos dos puntos ostu
vioron en el origen do la dimi
sión del anterior alcalde, Rlcard 
Pérez Casado, y al concejal da 
Urbanismo Fornando Puente, 
ya que ambos pretendlan que 
se construyera on sendas zo
nas, y se enfrentaron a s u pro· 
pie par1ido. Incluyendo el con
seller de Obras Publicas, Rafael 

La alcaldesa de 
Calpe desconocía 
las Investigaciones 
de la flscalía 
LEVANTE-EMV---~-

La alcaldesa de Calpe, la so
cialista Violeta Ribera, aseguró 
ayer no tener conocimiento de 
los hechos denunciados on Va
lencia por la directora general de 
Urbanismo, Blanca Blanquer, y 
que ofoctan a In calificación de 
unos lorronos en la inmediacio
nes dol poñón de lfach. En cual
quier caso, Violeta Ribora afirmó 
tafonle: •Si nlgulen ha hacho 
algo Incorrecto. abajo con él; y 
si el partido tien& conocimiento 
do irregularidades, que actúe in· 
modlatamente•. •Soy da la opi
nión -dife>- de quo el que la 
hace In debe p11gar, porque so· 
mos muchos los políticos honra· 
dos que nos vemos afectados 
por estas cosas,,. 

Lo alcaldesa de Calpe señaló 
que todos los torrenos próximos 
al peMn, cuyo cambio do ges· 
tión fue ofrecido a los constructo· 
ros por funcionarios de la conse· 
liarla, según la denuncia presen
tado, están calificados como 
suelo urbano, tonto en la aproba· 
ción Inicial como en la dofinitiva 
del PGOU. •En el ayuntamronto 
estamos muy tranquilos y no 
hay motivo alguno pota que yo 
puoda dm1itir o se produzca nin
gún abandono por parte da 
miembros de la corporación•, 
manifestó Violeta Ribera. 

El plan fue remitido por el 
Ayuntamiento de Calpo a la con· 
sallaría y devuelto por osta ulll· 
ma sin Introducir ninguna modifi· 
caci6n. "'Lo Unico extraño que 
observamos -declaró Violeta 
Ribora- es que habla una pá· 
gina duplicada acerco de las 
compensaciones urbanisticas 
en esa zona. En 11n fugar so da
cia una cosa y on otro se doc/a 
otra. Pero lo comunicamos a la 
consel/oria y so solucionó ... 

En cuanto a la investigación 
abierta por el fiscal general, Vio
lota manifestó estor de acuerdo 
en que se pidan responsabilida
des, •puos si hay motivos parti
culoros o políticos para que di· 
mitan dalBrmlnndos funcionan'os 
o cargos públicos, estoy a favor 
de que se les el(f'ecfiente• . 

Hay quo señalar que el PGOU 
de Calpe fue subrogado en su 
dla por el departamento de 
Obras Publicas, quien desdo ese 
momento es quien realiza todas 
los gestiones en malaria urba· 
nlstlca en esta población turlsti· 
ca de La Marina Alta. 

Blasco, quien aprobó ol PGOU 
de Valencia con las modlflcla
ciones de que el uso del solar 
de jesuitas fuera escolar y de 
que no se construyera en Rafa
lell y Vistabella. 

A pesar de ello, Rafael Blasco 
no creyó firmemente en ninguna 
de estas dos modificaciones y 
en algún momento comenta es
tar de acuerdo con la compatibi
lidad de usos en el solar de je· 
suitas y la urbanización da Rafa· 
lell y Vistabella, con cuyos pro
motores habla mantenido con· 
tactos desde hacia tiempo. 

De hecho, según confirmaron 
cuatro fuentes a Levanto-EMV. 
Blasco sugirió, a prinlclpios do 
junio, a los grupos do controde· 
rocha municipal un acuerdo so· 
bre el PGOU, basado on su ulti
ma resolución, quo contorn con 

el apoyo del grupo municipal so
cialista. 

El pacto de los .grupos del 
centroderecha con el socialista 
municipal no fue posible, y es 
entonces cuando los primeros 
deciden endurecer sus poslclo· 
nas y presentar una moción que 
vuelva a pedir la edificiación de 
jesuitas y el Pilar en los términos 
iniciales del plan general rocha· 
zado por el propio Blasco y el 
Consell. 

A partir de ontonces se creó 
uno. maraña inextricable quo dio 
pie a todo tipo de suposiciones 
respecto a las verdadoras inlon
ciones do Blasco sobre ambos 
puntos y supuso su enfrenta· 
mionto con otras instituciones 
regidas por socialistas. Esto lle· 
vó a que Joan Lermo convocara 
una reunion urgento el sabo.do 

t O do junio, on la sede del parti
do, en la calla Albacete de Va
lencia, para poner las cosas en 
claro. Aquella mañana acudieron 
a la reunión la alcaldesa Cle
mentina Ródenas; el concejal de 
Urbanismo, Miguel Albuixech; el 
secretario general de polltica 
institucional, Joan Ballester, y el 
conseller Blasco. Era la misma 
operación que precedió a la di· 
misión de Ricard Pérez Casado: 
con ello se pretondia aclarar que 
el PSOE se oponía a la cons· 
trucción on sendos puntos, y 
cualquier otra iniciativa adminis
trativa y polltica iría en contra de 
las diroctrices del par1ido. 

Fue nlll cuando de una mane· 
ra más clara se puso de mani
liooto que Rafael Blasco estaba 
a un lado y los demás en el de 
enfrente. Rafael Blasco. 

FI• DB AÍIO 
·Sólo HOY 

• Todos los 
JUGUETES 

Desde hoy, hasta el día 31 •.• 

• Todas las confecciones 

• Calzado para todos 

• Todo lo de Deportes 
• f ><eplo ()p.;i~ y a1oah rebo¡acbs o en CÍ>.-n'.r 

V nacer. lllE!ifRRYS. L.OCOSTE. NAF NAf, FIORU::CI y Molh..'fCOle 
• MAl{(AS V.AQ\.(RAS 10.tcl.d=..1llo 

También hasta el día 31 •.. 

• lnf inidad de artículos 
para el hogar con 
grandes descuentos 

Levonte-EMV 

HOY ABIERTO HASTA LAS 9 -

GALERlt\S 
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EL CESE DEL CONSELLER BLASCO 
El texto íntegro de la denuncia desvela los vaivenes de 200.000 m2 de suelo en Calpe 

Los dos funcionarios investigados querían que les 
B PP exigirá la 
transparencia de 
la Investigación ingresaran 300 millones en una caja de seguridad LEVANTE-EMV~~~~ 

El Par1ido Popular exlgira. 
a traves de sus reprnsentan
tes en las diferentes institu· 
ciones. la total 11ansparenC1a 
de los resultados de fas in

vestigaciones quo esta lle
vando a cabo el fiscal jefe. 
Enrique Beltrán, acerca de 
presuntos casos de corrup· 
ción en la Consefleria de 
Obras Púbhcas y Urbanismo. 

LEVANTE-EMV~~~ ~-

La directora general de Urba· 
nismo. Blanca Blanquer, presen
tó la denuncia anto el fiscal jefe 
de la Audiencia o\ pasado 22 do 
noviembre, siete dlas después 
de que tuviera conocimiento de 
unas presuntas irregularidades 
en las que podrian haber incurrí· 
do dos personas de su departa
mento. Las personas Investiga· 
das exigieron la suma de 500 
millones de pesetas, que poste· 
ríormente so rebajarla a 300 mi· 
!Iones, o una empresa para lo 
calificacion como suelo utbani
zable de cerca do 200.000 me
tros cuadrados sitos en el lérmi· 
no municipal de Calpe. El dinero 
habla de ser rngrasado en ofecli
vo en una caja do seguridad. 

Lovant&-EMV ha tenido acce· 
so al texto de la denuncia. de 
cuyo relato omitimos. por razo· 
nas obvias, los nombres y las di· 
reccionos que en ella so mencio· 
nan. Dice así: 

· El pasado miárcoles, dla 15 
do noviembre, tuva conocimien· 
ro de supues/as irregularidades 
cometidas por funcio11srios ads
critos a Is Dirección General da 
Urbanismo qua osten tan cargos 
da responsabilidad y on virtud 
de cuyo oíercicio habian provo
cado una anómala situadón en 
la te rminación do/ PGOU de 
Ca/pe, cuya Corporación Munl· 
cipai habla encargado su cu/mí· 
nación a la Consolleria•. 

"Solicité do/ letrado oncarga· 
do de redactar o/ rocurso do Ja 
resolución que so cuestionaba 
que me pusiera en contacto con 
los interesados a fin do recabar 
testimonios y pruebas que apo· 
yaran talas afirmaciones, y. ac
codiendo a mi potición, co/obré 
una rounlón con los represen
tan/as do la empresa ... , Don (a 
quion denominatomos en lo su· 
cesivo, on esta transcripción. A) 
y Don B, quiones, on prosoncia 
del letrado .... C, me rnlataron 
los siguienles hechos•. 

• 1. Don (a quien denominare· 
mos X. A renglón se detallan fas 
funciones que desempaña) e o· 
noca por ... que ~ste es propis· 
talio, con seis personas más, 
ds unos terrenos de aproxima
damente doscientos mil metros 
cuadrados de superficie en e/ 
término municipal do Ca/pe, 
qw desean vsndor. Ous don Y 
(letra por fa que designaremos al 
segundo sospechoso. Aqul se 
detalla su cargo departamental), 
ofrece a un seilor llamado Z la 
operación qua pueda sor muy 
~nMb~. y q~ és~ ~ñ~ 
acepta jun to con su socio cuyo 
nombre es YZ. Al i nteresarse 
por la operación. o/ señor Y mo· 
ní/iesta qua esto cuesta 500 mi· 
/Iones de pesetas, que deben 
ser pagados en la Conselleria a/ 
se1 e n ásta dando so viabiUzan.i 
la operación.• 

D el 30 ol 1 

IEMDDRll ----
AllDDRU _ _ _ _ 

PlllNEDI - ---

CIJDAD IEAl - - -

21.500 
21.900 
28.000 
19.000 

AUTOCAR LUJO 
Pensión completo ~ coUflón 

~~-~"~ 
Calle llospltal, JO· Td. JJl70St 

La denuncln rolata a continua· 
ción el papel desempeñado por 
ambos funcionarios on relación 
con el PGOU do Calpe. y espe
cifica quo la redaccion definitiva 
se hnrn .. da acuerdo con lns 
decisiones municipalds, a cuyos 
e/setos la alcaldesa se persona 
varias vaces an la Conse//e· 
na ... ~ 

•Dado e/ montante del nogo
cio, los señores Z o YZ buscan 
capital, momento on que entrnn 
en escena mis in formantes y se 
habla de cifras ontro las que se 
incluye la precitada. Sin smbar· 
go tanto Z como YZ no acaban 
de docidirso y los señores A y B 
comp1an para su ampresn af 
seilor XZ. a quien so ha hecho 
una oforla en días mmedia ta· 
manto a11talio1as por una socio· 
dad qua radica on los bajos do/ 
odílicio situado ... Lo compra S il 
formaliza .il 17 da julio p .p." 

.. E/ t9 do julio, XZ llama a 
don A y le dica qua X desea ha
blar con 81, y le /acilila o/ ls/é/o
no 3866400. qua os o/ que co· 
rresponda a la ConstJfleria do 
Obras Públicas, Urbanismo y 
Transportes. El señor A cumplo 
e/ encargo, y X, nada más olr 
su nombre, l.i dice quo le llamo 
por la tnrdo al to/ófono ... El so· 
ilor A lo haco y X le indica quo 
no hablara dlfoctamente con 
el/a sino con otra porsona /la· 
moda XYZ. la qua, aloclivamon 
to, so persona en e/ despacho 
del sollor A y lo dico que, dado 
que llon"n algun problema con 
la oscrituraclón de los /erranos, 
deberán pagar a la Conselleria 
la cantidad do 300 mi/Iones do 

Blnnco Blanquor. Lovonte 

pestas (200 menos de los que, 
al parecer, se han pedido con 
an/orioridad), q ua o/ pago se 
llevará a o/se/o on dinero ds 
curso /ogal y median/a depósito 
on 1ma caja do seguridad con 
dos //avos y dos lirmas, corres
pondiendo cada una da ellas a 
fas dos p artos in tt11viniontos. Y, 
dado quo debs Irse de vacacio 
nes a Mallorca, debe llamarle 
on un par da días,.. 

Nuevos testimonios 1 

El fiscal jolo del Tribunal Superior de Justicia do lo Comuni· f¡ 
dad Vale nc iana , Enrique Beltrán, ha manife stad o a 
Levont&-EMV su Intención do · lomar declaración a algunas 
personas en relación con fas denuncias p10sentadas por pre· 
sunlas irregula ridados urbanlsvcas on la Consolloria ds Obras i, 
Públicas•. 

El fiscal, que no ha querido facilitar los nombres da los impli
cados •porque si so archivaran las dillgencias, sufrirían un ~ · 
gran perjuicio .. , ha indica<!o que será la próxima semana cuan· , 
do por fa físcaf\a comiencen a desfilar los implicados en dicho 
caso. 

Enrique Beltrán también ha aclarado-qua las denuncias no 
van contra el conselfer Blasco, ya que •se han iniciado dili
gencias a partir do denuncias de irregularidades en la conse-
1/orln, sin que on fn:; donuncias figuran personas conc1stas ". 

El fiscal jete valonciano ho declinado pronunciarse sobre el 
estado actual de las investigaciones, afirmando que, por el mo
mento, no sabe si las diligencias serán archivadas o se remiti
rán a fa auloridad judicial. 

Por su parle, fuentes do! Tribunal Superior de Justicia de fa 
Comunidad Valenciana han manifestado quo, en caso de se· 
guir adelanto fas diligencias iniciadas por el fiscal. el asunto pa· 
sarla a la via penal, y por tanto, al juzgado de guardia. Las mis
ma• luontos no han descartado que, independientemente del 
proceso ponal, hubiera que invalidar determinados actos admi
nistrativos, • siempre y cuando sa apreciaran irregularidades 
de/icovns•. 

Hasta el din de ayer. en of Tribunal Superior no habla tenido 
entrada ningún escrito relacionado con las supuesta!:! irregulari · 
dades do fa Conselloría. 

Noche vieja 1989 
Mesón 

Restaurante La Xulla 
Gran cena de fin de año con barra libre, 

amenizada por la orquesta LAS VEGAS 

MENU: 
Aperitivos. 
Entremeses especloles 

•LO Xuflo•. 
Caldo o 10 c remo. 

Gambas. cigalas, roches. 
Cordero a l horno. 
Pff\Q tropical • Turones. 
Bocadillos y chocofole. 

Reservas al teléfono 1555206 

·El sefJor A, que no está dis
puesto a pagar, no tele fonea a 
Jos números que le ha dejado, 
qua son los siguientes (se men
cionan, expresamente. d os nu
mero de Valencia). y ante asta 
silencio el seilor XYZ insiste te· 
/efónicamante y acaba presen· 
tándose en su despacho para 
decirla que existen dos docu
mentos, y que se remitirá uno u 
otro a la Comisión Territorial de 
Urbanismo, según se acep ta o 
no lo propuesto, concadiándo· 
/es 24 horas al efecto. Por su 
parte. XZ lale/onea a B para da· 
cirla qus X es tá prssionándola 
ínsis lentemenla. Lógicamenta 
no se accede. y el PGOU se re· 
dacta con una resolución anó
mala en si e xtremo qua afecta a 
los interesados y que yo com· 
pruebo, por información diracta 
ds la alcaldesa de Ca/pe, que 
ha sido una inicia tiva da X. y 
que contradiciendo la es tima
ción do la alegación de los par· 
tícularas hecha por el Ayunta
miento /es ha creado algunos 
problemas de interpretación 
que deseaba clarifica r. Ruego a 
la alcaldesa aue no lleve a cabo 
ninguna gestión ya que yo mis· 
ma la mantendré in formada. 
Ninguna pers ona in terviena, 
salvo (aquí so cita el nombro del 
cónyuge de X), que, según me 
dicen mis inler/ocutoras. encon
tró al seilor XZ por la calle y le 
dijo quo no se preocupara si la 
compraven/a no se habla efec· 
tuado, ya que ellos lanían otro 
comprador. Esto suceda antas 
de que /a empresa (de Valencia) 
apareciera como ta/u. 
•2.- Anls talos hachos ms en· 
fronté al conocimiento ds una 
posible situación de lictiva , q ue, 
con independencia de otras ras
ponsabilidades administrativas, 
debo poner en conocimiento de 
la au/oridad fiscal, y asilo mani· 
lieslo n /os señores A y B. qua 
están dispuestos a tos til icar, 
pero desean antes hablar con al 
asesor juridico da la empresa , 
por lo que convenimos una 
próxima reunión qua se concier. 
ta para si lunas, dia 20 de no· 
viembro, a las 1 O de la n oche 
en mi domicilio particular... Sin 
emba1go, st mismo viernes, X 
telefonea a XZ para preguntarle 
cómo va a acabar si tema, cosa 
que ésto dice no saber al ha· 
berse vendido los terrenos•. 

· El d ia y hora convenidos. los 
señores A y B y el asesor de /a 
empresa ... acuden al lugar indi
cado donde hacemos un balan· 
ce de la si tuación y convenimos 
en la necesidad de obtener una 
prueba fehaciente ante si minis· 
ferio fiscal de lodo lo cual doy 
traslado por considerar q ue 
existen indicios raciona/as da la 
ve racidad do los hechos que 
ante mi se han denunciado ... 

El PP. que fue el único par· 
tido en pronunciarse ayer OO· 
bre fa denuncia formulada 
por la directora general de 
Urbanismo, Blanca Blanquer, 
contra dos funcionarios de su 
departamento, man1fies1a en 
un comunicado que esta Clr
cunstancia ""viene a conllr· 
mar la sospecha ex1stante 
en /a sociedad do qua e/ 111i· 
fr eo do inlluencias y In co
rrupción se hallan instalados 
como moneda da cambio en 
la Adminis tración socialis
ta•. 

... conviene recordar 
-agr ega ol PP- que /a 
responsab//ldad última de 
las presuntas anomalias 
a/ocra a /a Presidencia dsl 
Consal/, que se limitó a pre· 
sanciar y aceptar la finaliza· 
ción de una crisis entre e/ 
Ayuntamiento de Valoncia y 
la Conselleria de Obras Pú
blicas con la simple dimisión 
da/ ex alcalde Rlcard Póroz 
Casado y d e su primor le· 
nionte de alcalde.• · El tiorn· 
po -prosigue la nota de 
prensa-, sin embargo, ha 
e videnciado que e/ problo· 
ma era mucho más gravo y 
no /ue analizado en /a pro
l1mdidad y extensión que e/ 
asunto roquaría .... 

El PP eslima, a su vez, que 
was improscindib/e quo los 
dirigentes pollticos, más aún 
si se encuentran al frente de 
cargos públicos, tengan una 
conduela irreprochable, asi 
como que exhiban Ja dJsposi· 
ción de mantenerla siempre 
abierta a la investigación•. 

Mas tarde, y en un alarde 
de perversion, el PP manrlies
ta que • hay que falicitarse de 
que las discrepancias inter
nas an e/ PSPV-PSOE ha 
yan servido para que se hm· 
pie lo que aparece como "co· 
bijo de in totereses" y res· 
plandezca la luz ante toda la 
sociedad•. El PP aboga, por 
último, •por la d aspolit iza
ción partidista de la Adminrs· 
tración autonómica.,, de la 
que afirma que ha sido utiliza
da • permanentemente para 
favorecer los intersses del 
par/ido socialista, utilizando 
métodos que. como el que 

.ahora ocupa a la fiscalía, de· 
ben ser rechazados hasta 
las úl¡imas consecuenciaS>t. 

~aYú-kbWfmte 
BL PDZD 
GRAN CENA Y C.9TILLOH 

FIN DE ANO 
Plazas limitadas 

Teléfono 1320195 - LA CAÑADA (P•l•rn• - V•lencl•) 
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CAZA MENOR 

¿Demuelen la Conselleria de Cultura? 

J. J. PEREZ BENLLOCH __ 

Le Consellerla de Cultura , 
Educación y Ciencia ostó amu
rriada. Oirlnse que las Navida
des le han insuflado un clima 
generalrzado da abaumlonto. El 
luncionariado, o nUc:leos cnl1fica· 
dos dal mismo. han perdido la 
jovialidad y el dlnamiomo de 
otrOfa. No se oye hablru de pro· 
yectos, ni se relatan en clave da 
humor y sarcasmo las malda
d;Js pohlicas del dia. El personal 
se ha encogido de hombros y 
consume resignadamanto lo que 
parece un compás da espera. 

El enervamiento es tal que ni 
siquiera ha merocldo comenta
rio la llamada Matanza do/ día 
de San Honorato, segun la di· 
vertida y afilada descripc1on de 
Salvador Berber en la Hoja da 
Lunes. Jornada rec1onte en la 
que fueron cHados por la es· 
palda tres directores generales 
de la ca:;a, mientras oian c~ntar 
el sorteo de la lotori:i. Trata· 
miento Insólito on una casa quo 
ha obsrvado slem pro un tacto 
exquisito en la hora amarga do 
los relevos. Mal síntoma. 

Como el lector puedo lmagi· 
nar, este ambiente do aflicción 
es ajeno a los villancicos y al 
empacho de turrón. Lo consetle· 
ria tiene, simplemente, el tono 
vital acorde con loo modos do 
gobierno y temperamonto mo-

Escarri, a la derecha, Junto o su predecesor Ciscar. u. u . 

nacal do su nuevo gestor. Anto
nl Escorré. Modos y tempera
menlo que ineviroblemonto con
trastan con los de su antocesor 
Cipria Ciscar, cuya p&rsonah
dad impregna todavla aquellas 
crujlas y ohcinas. 

Sin embargo, os evidente que 
una explicaclon tan sumarla no 
esclarece nt1da si prosclnd1mos 
de las debidas motizocionoo. Y 
la primera do ellas debo Indicar 
quo St no Sti habla de proyoctoo 
es porque no los hay, porque el 
deportomento sobrevive alonlo· 
do por la Inercia heredado, y 
ésto languidece. Ignoramos al 
es uno táctica do enfriamiento 

ensayada por Escarré y sus 
asesores con el propósito de re· 
conver1ir ol luncioMmiento de lo 
consellerta, acomodándolo a la 
dnnensión do los tuarzas y en· 
pactdndes que hoy la regentan. 
En 101 caso, so estarla cegando 
una luonto do creotívidad -mo 
rofloro a In consollerta- quo 
durante dos lustros ha sido uno 
craduncial do olicacio pnra el 
partido gobernanta, mal que le 
pesase al rudo lormlsmo. 

Otra matización aludo a eso 
presunta roconversi6n. La con
aollori a hn dejado do sor un 
bastón polltico pertrechado con
tra loo 1nlorleronclas de la Ion-

tanor/o del partido soclaliota, o 
eso improslón cunde. No serlo 
~rprondente, aunque sí lamon
table, qua los fontaneros mayo· 
ros del PSPV-PSOE Irrumpie
sen en la sedo de la avenida do 
Campanar como si de tierra 
conquistada se tratase. · Aleja· 
do Ciscar. mandamos nos
otros•, pueden pensar y ejecu
tar. Lo cual, pOI lo que so obsor· 
va en olr as consellorios dócílos. 
no es ni muchos monos un mo· 
tivo de oulOfia. 

Es proboblo que Antonio Es
carré tonga la fórmula y esporo 
el momento adecuado para fre
nar el dosahento de su lunc10-
nariado y ovontar las tentacio· 
nos Intervencionistas del apnro· 
to del partido. Y tarnb1en os pro· 
bablo que consiga llov:ir a cabo 
tal propósito. Serla abusivo por 
mi pano negarle buena voluntad 
y enorg111. Poro ha de apresu
rarse a demostrarlo porque los 
meses transcurridos bajo su 10-
fatura sugieren que se está pro
codiondo a desmontar y domo· 
lor piozo o pieza el motor bien 
engrasado que siempre ha sido 
osa conselleria. Sumarse al 
oqulpo do zapadores do lo calle 
Alboceto (sede el PSOE) no se 
nos antoja un destino Wª'º para 
un proles0< de ocolog1a que se 
conmueva ante el sufrimiento 
do un:i rana. 

Podría argüirse. finalmente. 
que ol consoller carece de luer
za politica para enfrentarse a 
cuanto so lo impone desde la 
presidencia del Consell. Eso es 
1ndiocutible. Pero Escarré tiene 
-o eso creo- fuerza moral 
bo.s'Umto para saber dimitir an. 
tos que ejercer de chico do los 
recodos o agente anticiscnrista. 

Hospital 
Clínico 

Hasta los partidanos mas 
acerrimos de la energía no
clear han de aceptar que su 
aprovechamiento comporta 
riesgos c1erlos y graves. 
además del problema ere· 
ciente que plantea el alma· 
cenam1ento de sus resi· 
duos. De ohl que, sin sosia· 
yar las ventajas de esta 
luente ener11ética y sus 
aplicaciones u~les, sa bus
quen y desarrollen alternati· 
vas tecnologicas que cu
bren los mismos objetivos 
sin los peltgros de la radiac
tividad. Se 11 a ta de una po· 
lllica sensata observada en 
centros sanitarios y de 1n
vastigací6n que anteponen 
la prudencia a la sinrazón. 

La d1recaon del Hospnal 
Clínico de Valencia, en 
cambio, ha decidido que 
determinados análisis cllnl· 
cos resueltos hasta ahora 
en ~u labor~torio centr~l 
sean realizados en el de· 
partamento de medicina nu· 
dear. La d~erencia consisto 
en que este dopartamento 
utilizo Isótopos radiactivos y 
en el laboratOfio se trabaja 
con métodos alternativos, 
las denominadas técnicas 
e/isa, ajenas a la radiactivi
dad. O sea. la mencionada 
dirección hospitalaria avan
za como los congrejos: ha· 
cía atrás, con el agravante 
de acumular Innecesaria· 
mente riesgos y residuos. 

EL PLACER DE FILMAR 

~ 

1 

Jm;, ......... ~¡ • 
C: ~U ....o Al.IAICl 
\Jl).Jt(IU (\._ .. , 

-

HITACHI 

todos los momentos ... 
todos los colores ... 

con la videocámara compacta VHS·C 
HITACHI con generador de 
imágenes y exposición automática 
• Ob1urador 4 velocidades • Efec1os de fundido • 
Grabación por m1ervalos y fotograma a fotograma • 
Inversión negauvo/posilivo • Auto lemporizador 
• Edición rápida • Video/Audio Oubbmg • Cabezal 
de borrado 911a1orio • Ed1c1ón sincronizada • Re
ductor de ruido del viento. Ajuste automállco. • Ob
¡e11vo zoom 8 aumentos • Display sobre1mpres10Qado 
en pantalla visor OSO • Sensor imagen MOS _.. Es-
1ab1llzador. 

para que su Navidad 
sea siempre un recuerdo vivo. 
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JAVIER CUERVO. ____ _ 

No conozco a ningún Indife
rente a la Navidad. Tal parece 
que la población se dividiese 
-<'IO a partes iguale- entre los 
que detestan la Navidad y loa 
que la adoran. SI ha seguido la 
televisión, en Grem/ins encon
trarían las dos cosas: Un cuento 
-siniestro- de Navidad, rea· 
llzado en parte con la misma 
plé.stica dulzona de estas fiestas 
(sobre todo el final). Dentro de 
ella, una escena de Qué bello 
es vivir, una deliciosa fábula na
videfia realizada por Fank Ca
pra. 

Pero todo esto no impide la fe
licitación de las tiestas, porque 
para desear felicidades a alguien 
basta con tener destlnatarfo y 
una mínima excusa para que no 
te considere Idiota. ¿Han recibi
do muchas tarjetas navidellas? 

Bien, descuenten las que envl
an los presidentes de las empre
sas de grandes almacenes, los 
grandes de la banca, las tarjetas 
de crédito y otros lelicltantes In· 
teresados. Eso no deja de ser un 
detalle informatizado. 

¿Cuántos christmas les que· 
dan en la mano? Este año no se 
ha leído nada del colapso en Co
rreos, aquello que era noticia na
vidella, a pesar de que se consi
deraba que ese servicio funclo· 
naba bien. 

En cambio habrá recibido mu
chas llamadas telefónicas. El 
medio es más caliente y tam
bién más cómodo e Insustan
cial. Permite la respuesta, · la 
conversación, la inm11diatez, 
pero no lleva detrás la voluntad, 
la permanencia, la reflexión de 
la escritura. 

Cuando más gente tiene alfa· 
balizada este pala, menos se 
coge el bollgrafo para escribir. 
Se disfruta muy poco de la 
emoción de la palabra manus
crita, y aunque muy poca gente 
puede aspirar a las relaciones 
epistolares de cuando no exla
tlá el teléfono o era un aparato 
raro, no vendría mal un poco de 
ejercicio de caligrafía, una ~e 
las primeras disciplinas de toéla 
educación. Aunque sólo fue
ra por eso, merecerla la pena 
ta fellcltaalón navfdella, tanto 
para el que aprecie como pa
ra el que deteste estas fiestas. 

OPINION 

ira4t@\\IB EDITORIAL --------------------------

Los riesgos de una decisión 

L
A fulminante deatttuclón de Rafael Bluco como conaeaer Aun cuando laa lnvesUgactones ¡udlclales Iniciadas no han sido 
de Obras PúbUcas abre una crisis pollUca que no G8 cerraré concluldaa, ol proatdente Lerma, on uso de ius atribuciones, ha de· 
tácOmenle con la toma de posesión de su susUlulo. Colnc~ cldldo d8SUlulr al conseller Blasco por rmonllS da prudencia polftlca. 
den en esto asunlo distintos lngrodlontos, que propician en orden a pr11Servar e las lnslltuclonos de cualquier aUsbo de lrr.,. 

otras tantas lecturas de un SUCllSO pollUco clanamente espoctacular. gularfdad. La lntormaclón de que pueda disponer el presidente le 
La especial relevancia de Blaaco en el seno del PSPV, la relaclón de habrá suministrado los rmonamlentos suftclentea como para decapl· 
fuerzaa en el mismo, su distanciamiento del IGCtGlarfo general Joan lar polftlcamente a uno de loa hombres con más peso 8Specltlco en 
Larma. loa Intensos rumorea desde hace medio afio -lerllados, en al PSPV y en el mismo ConaalL SI laa lnstandaa Judlclalel avalaran 
buena parte, por la denominada loll/lltl8ffa HHmls- on ol aentldo on su dla 11818 ~oala, Lorma ca¡>ltallzarfa, Justamente, un gasto 
de su posible descabalgamlento del Gobierno autónomo, y, como que le G8ftala como un nosponsable pollUco qua no ha dudado en 
espoleta final, la rolaclón qua, nacesatfamente, G8 Ntablace entra adoptar una decisión complicada pare salvaguardar la honorabllldad 
su """" y laa Investigaciones llevadas a cabo por el fiscal )ele del de laa lnsUtuclonea. Paro, asimismo, Joan Larma no podrá avilar 
Tribunal Superior da Jualicla en tomo a presuntas y gravaa lrregula· que, como toda decisión pollUca da envergadura. ~ta obtenga dlte-
~dadaa que pudieran haber com..Udo funcionados de la C011Hllotta, rent8S 1ec1uras, entre las qua no ha de faltar ta que ldenUflqua la 
aderezan perlll11s po"mlcos para una declal6n qua hará correr, d8atltuclón de Btaaco con el halla?go de una coyuniura ld6nea para 
como roza al tópico, rtos de tinta. deaembarazarse de un compal\aro Incómodo. La recienta historia 

SI hay una tNll que desdo el principio queda elata para la opl· del PSPV y au hilera de peloaa lamDlaree, ancuanlJOS, des8ncuen
nl6n púbUca. es la qua "' fundamenta en la Investigación axhaUl1lYa trot, dll8Callflcaclona1 y batallas antn1 CapulClloa y Montescos, lm· 
de cualquier sospecha de corrupción en la Administración pública y pedlrlan que hipótesis como ésta fuesen callllcadas, sin m.h, como 
en la persecución legal de taa ruponsabDldades qua depure el pro- de ciencia acción. 
cedlmlento ¡udlclal corrNpondlenta. En una 4poca trtatementa testo- El apartamiento público a que ha sido sometido conlleva un con-
neada por frecuentes casos de tráfico de lnftuenclas, escéndaloa In· 11derabla deterioro polfdco para al ax consaller Blasco. La cuNllón 
mobllla~cs. barbaridades especulativas y un afnlfn de lloreclentes esltba en conocer 11 las lnvasUgaclones Judlclales le Implican o no 
negocies a la scmbra de lavorllS lncontesablea, la opinión plibllca se en las l"egularldades denunciadas. Porque si el hasta ahora con..,. 
encuentra ya aaqueada de tanta plcarNca desplegada anta 1u1 Dar de Obras PllbUcas, Ralaal Blasco, tala Incólume del dlclamen 
o¡oa, y n1clbe con aUvlo aquellos gNIOI que tiendan a cortar de rafz de la ¡ustlcla. ¿cómo recuperará el cr6dllo polltlco derivado de su 
cualquier brola de corrupción. restitución? 

La tentación centroamericana 

E. MARTINEZ DE LA FE:--,.---
La capitulación de Norlega recon

forta a Buah como antiguo director de 
la CIA, el presidente conoce mejor 
que nadie la reaponaabllldad da Esta· 
dos Unidos en la creación del general 
pallarneflo y de su guardia pretoriana. 
En el pasado, Washington le propor
cionó dinero para que se lo diera a la 
contra nlcaregOenae. Cerró loa ojos 
cuando se lmplfc6 en el narcotráfico. 
Uegado al momento, lo més oportuno 
fue deshacerse de él. Reagan lo fn· 
tentó sin éxito. Bush, dos veces. Pri
mero apoyando un pronunciamiento 
mllltar que fracasó. Luego, enviando 
24.000 hombrea. No Importa tanto 
que el sucesor de Noriega sea otro 
militar o el candidato Endera. La 
cuestión es normal/zar el pals y ase· 
gurar una transición pacfflca y segura 
del canal a las autoridades pana
mellaa, según los acuerdos Carter· 
Torrljos. 

Bush ha conseguido otros objetivos 
Internos: trasciende la espontaneidad 
de Reagan, otorga una madurez ~on-

servadora a la presidencia Imperial 
que naufragó en la ambigüedad de su 
anfeceaor. Ha sido muy prudente en el 
comportamiento hacia la Unión Sovie· 
tica. Recuerda los fracasos de Reagan 
en Líbano, Irán o Nicaragua. No olvida 
que el /rangale casi arruina su carrera 
poli ti ca. Sabe que las operaciones de 
comando son muy arriesgadas. Por 
eso rechazó una Intervención, como fa 
de Cariar en Teharán, para capturar a 
Norlega. 

Ha sido una expresión de firmeza 
que aatlslaca a la Influyente derecha 
republfcana. Bush ea un centrista qua 
no puede arriesgarse a ser calificado 
de hereje por sus acuerdos con la 
Unión Soviética. Reagan, claramente 
definido como halcón, podía i:oquete
ar con Gorbachov, recular en Pana
má o fracasar en Nicaragua: su dls· 
curso Integrista y militante lo encubría 
todo. El senador de extrema derecha 
Jeasa Halms había solicilado una in· 
tervenclón a tondo contra Norlega. 
Buah ha satisfecho estas expectati
vas. Contó con el Congreso y la opl· 

ni6n pública, sin cuyo apoyo jamas 
habrla actuado: su polltica es de 
mano tendida al legislativo. Evita el 
aislacionismo político de Reagan. 
Prepara a la sociedad para un replie· 
gue de su influencia en el mundo, 
como consecuencia de los a)ustes 
económicos. 

Quedan en el aire muchos Interro
gantes. ¿Termina aqur el Intervencio
nismo de Buah? La experiencia pana
mefla alienta reedlcfones en Nlaara· 
gua o Cuba. Los sandlnlstas, después 
de Norlega, saben que no podrán des· 
virtuar las elecciones de febrero. Se 
arriesgan a una Intervención que sitúe 
en el poder al candidato de la oposi
ción. éuba observa con preocupación 
como se cierran todos los caminos: la 
URSS está centrada en si misma, no 
hay aliados en el Esta que le sigan el 
juego, caen loa peones hemisféri
cos con los que podla relacionarse. 
Si el Este abre una oportunidad para 
la expansión del llberallamo en Euro· 
pa, en América central emergen nue· 
vas posibilidades. Es una tentación. 

La violencia y los violentos 

FERNANDO LOPEZ AGUOIN __ 
Hace un mea ETA cometía su última 

acción terrorista en Madrid, asesinan
do a un mllltar, y desde entonces, sal
vo un secuestro y algún artefacto, no 
se ha vuello a registrar ningún tipo de 
alentado. Trelnla dfaa de tranquilidad, 
qua no sabemos si reflejarán proble
mas de lnlraeatructura técnica o de 
estructura polftlca, que hubiesen sido 
acogidos con alivio al olros lerrorlstaa, 
otros terrorismos, no hubieran cogido 
el testigo de la violencia. Porque sn 
este mes hay que anotar en el haber 
de estos otros violentos el asesinato 
de un diputado de HB, el asealnato de 
un pollera y el lntenlo de aseslnalo de 
dos mflltaras. Y por si fuera poco, 
otros dos grupúsculos terroristas, Te· 
rra Lllure y Exerclto Guellelro doo 
Povo Galega, han anunciado su dis· 
poslcfón de volver a las andadas. No 
es la primera vez que cuando callan 
las pistolas de los efamul, ya ocurrió 
con motivo de las conversaciones de 
Argel a comienzos del afio que lar· 
mina, reaparecen loe revólveres de 
slglaa fantasmales como el Grapo. 

Pistoleros fascistas, de extrema lz· 
qulerda, desquiciados y golpistas pa
recen que son como la mano derecha 
y la mano Izquierda de un cerebro 
desealablllzador. Sin caer en la tenta
ción de la visión conspirativa de la 
hlsloria, no deja de ser sintomática la 
reaparición almultáne!l de la extrema 
derecha y la extrema Izquierda, pe
gando tiros al unisono. Probablemen
te, esta vfolencla de unos se alimente 
con la violencia de loa otros, y vice· 
versa. Son como dos tácticas crimi
nales Insertadas en una misma eatra· 
tegla. Independientemente de que 
esta Inserción responda a causas ob· 
Jetlvaa o subjetivas. Nada extrano, 
por otra parte, puesto que nada está 
más oeroa de un pistolero de la dles· 
Ira c¡ue otro de la siniestra. Hay un 
comun denominador, la violencia, que 
aproxima a los violentos por encima 
de loa pretextos Ideológicos o polftl
coa que esgrimen en justificación de 
sus asesinatos u otras acciones te
rroristas. 

Preolsamente este vaclo polltlco e 
Ideológico, esta ausencia de base so-

clal, hace menos diffcll la labor policial 
de cara a estos grupúsculos. Son 
como un pez sin agua, por emplear la 
conocida metáfora de Mao Tse Tung, y 
los funclonarlps de seguridad pueden 
realizar su labor sin los problemas po
lftlcos que conlleva,· por e)emplo, la lu
cha antlterrorls!' contra ETA. Pero, 
sorprendentemente, eslos cuatro ga
los de estas siglas grupusculares se 
mueven con más facilidad que los cua
trocientos de ETA. Nadie les apoya, 
nadie les da su voto, caben en una fur· 
gonela, no expresan ningún problema 
polflico, sólo ee representan a ar mis
mos; es decir. están reunidas todas fas 
condiciones para su erradicación de la 
vida ciudadana. Y, sin embargo, no es 
asf. No ea válido el e)emplo alemán 
que ha esgrimido el ministro del Inte
rior para just~lcar lo lnjustfflcable. Una 
cosa es que con el tiempo pueda rsa· 
parecer una sigla grupuscular desarti
culada, y otra muy distinta es que rea· 
parezcan todas a la vez sfn que hayan 
sido desarticuladas previamente. Con· 
vendría prealar más atención a esta 
otra violencia y estos otros violentos. 
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Lermu destituye al titular de Obras Públicas, Rafael Blasco 

La denuncia de supuestos sobornos en el departamento 
de Urbanismo abre una crisis en el Consell 

EL PAIS. Valencia 
Una denuncia por presuntos sobornos • fun· 
tlooarlos de la ,Cooseje.ria de Obras Públi· 
cas, Urbanismo y Transportes de la Genera· 
litar ha de .. rado una cris is en el Gobierno 

autónomo que preside cl socialista Joan 
Lerma, quien ha destituido al titular del cita· 
do dcpar1an10010, R•facl Dlasco. La dcnun· 
cia, presentada a principios de diciembre 
por la directora general de Urbanismo, 

Blanca Dlanc111cr, ante Enrique Beltrán, fis· 
cal jefe del Tribunal de Jus ticia de I• Coml>' 
nldad VolenciaDll, scaala qu< funcionarios 
públicos han aceptado dinero a cambio de la 
recalificacl6n de terrenos. 

El presidente Lcrma, que con· 
vocó unn conferencia de prensa 
a primeras horus de In noche de 
ayer para anunciar la dcsti tu· 
ción de lllasco,justificó su llcci· 
~ión como una "'medida de pn1· 
dcnci:1 .. e rnsi::.tió en que pcnsa· 
ba 411c el r<J1ucller no esl:I impli· 
cadu en niugün asunto irrcgu· 
1:..r. '" Me parece una norma b:i· 
si~a que las instituciones ten· 
gan Ja ahsolut:l confianza y ere· 
dibilid:id por pn n e de los 
ciudadano) .. , dijo Lcrma. quacn 
a~adió: "El hecho de que yo 
(;h!J en la inocencia dt: OJ3:.co 
nu implica que los ciudadanos 
lambifo lo hugan·. Al ser pre
guntado por este periódico si 
no seda normal también que 
fuera desti tu ida la responsable 
directa del úrea en la que su
pul!stamcnlc se han producido 
irregularidades, Lcrma dijo que 
c:.o no es compclcncia suya. 

En su comparecencia ante 
lo> periodista s, el presidente de 
la Gencralitnt negó que cxis11c
ra un acoso de la llamada/mita· 
11 t da del 1>artido sobre Oi>sco y 
dijo que hahin optado por desti · 
tuirle en lu~ar de prestarle apo
yo en tanto que se aclarara lQdo 
el asunto porque .. no se trata de 
sembrar dudas, siuo de llegar a 
las l11lirnus consecuencias, y va· 
mos u poner los medios para 
que sea a sl; desde el punw de 
visia de la credibilidad de las 
institucio nes es mejor e sta t1c· 
cisión". 

Rafael Blosco, al que no le 
fue comunicada la den uncia 
hasta hace unos días, habia sc
f\a lado por lu manana, también 
en coufcrcnc in dt: prensa, que 
no pensuhn presentar su dimi
) ÍÓn a pesar de que el presiden
te Lcrma usi se lo había insi· 
nuado. Blasco explicó que di· 
mitir equivaldría a admitir algu· 
na implicación en los hi:chos. 

La denuncia por presuntos 
soborno• prese111ada por la di · 
rectora general <.le Urbanismo 
contra funcionarios de su de· 
pnrtamento por una recnlifica· 
ción de terrenos ha provocJdo 
la cnsis en t.:1 Gobierno valen
ciano y le ha costado el cargo al 

Rofom SI asco, duronto la conferencio do prenso do ayer. 

responsable de Urbanismo, Ril· 
foel Olasco. Í:sle expresó ayer 
su deseo de que se aclare la si
tuación y se depuren las rcs
pon sa blidades que existan. 
.. A hora tod o son especulacio
nes y hay que tener un cuidado 
especial en tratar hechos que 
nu se han demostrado .. , desta
có Olasco antes de conocer su 
destitución, y anadió q ue en 
ningún momento lllanqucr le 
comentó que iba a presentar 
una denuncia ante el fi scal por 
sobornos en la Consejería. 

Nada probado 

Olasco dejó bien claro que el 
equipo que dirige merece su ab· 
soluta confianza y debe ser la 
Justicia la que sci"rn.lc si se han 
producido irrregularidadcs en 
la ins1i1ución . .. No hay nada 
probado y me parece una im
prudencia cómo se han desa· 
rrollado los acontecimicnlos. 

Alguien tcndd que rc)pondcr 
en c)te sentido". 

ntasco, que dijo sentirse 
contestado poli1icamcn1 c, se· 
ílaló •111e no pe11.:1lia prcsenrnr 
su dimisión y que, de hacerlo 
sería cuando acabnsc la investi· 
gac16n que lkva n cabo el liscal. 
.. El prc)1dcnte no me ha pedido 
cxac1u111c1llc la dimisión-, de)· 
tacó. "Ni )iquicr:t he tenido !lC· 
ceso n la denuncia y por lo tan
to 110 conozco los término) en 
que fue presentada: no sé 11oda, 
ni n quii:n se investiga en con· 
crcto ni por qué .. ma11ifc:-.t6. 
.. Son afirmaciones grn1Uitas, 
una campai\a de.: in1ox1cac16n 
que comenzó en el primer se
mcstr~ dtl ano, cuando en in
formrtciones hcehns Jcsdc Pre· 
si<lencia se decía que hnbin cri· 
sis de Gobierno y yo cm uno de 
los que tenia que cacr", nrirm6. 

Por su parie, el fiscal jefe del 
Tribunal Superior de Justicia, 
Eunquc Beltrán , mani fc) tÓ 

Batallas de partido en las instituciones 
EL l'AIS. Valcncla 

En medio:. políticos se intcr· 
prela el a>unto de la Consejc· 
ría de Obra• Plrblieas como 
una operació n rn:ís de la Jonia· 
11ería de Lcrma para deshacer· 
se de los elementos críticos en 
el Gobierno autó nomo y en las 
principa les :\reas d e ges t ió n 
controlallas por e l l'SPV 
PSOE. llacc ahora un ar1o que 
una o pcrac1611 parecida forzó 
la dirnisrón de Ricard Pére¿ 
C asado, alcalde >Ociali>la de 
Valencia, precisamente a ma· 
nos de Rafael Olasco, cuyo dc
par1ame1110 introdujo modifi· · 
cacioncs en el Plnn General de 
Urbanrsmo d e In ciudad q ue el 
entonces alcalde.: consideró 
inadmisibles. También t:nton
ces se sugirieron oscuros intc· 
reses especulativos. 

Posterio rmente, Lcrma se 
deshizo de otro crítico, el con
sel/er de Cultura. Cipria Cis· 
car , que fue catapultado a la ca· 
bcccra de lista por Valencia t:n 
las pasadas elecciones genera
les. El pasado día 22, el nuevo 
conscller del dcparlamcnto, 
An1011i Escarré, relevaba, sin 
motivaciones de gestión apa· 
renles, a cuatro altos cargos <le 
la época de Ciscar. 

En medios politicos y del 
PSPV-PSOE se destaco el he· 
cho de que, con la »lida de 
Olasco, el Consell quedara in
tegrado por personas de la ::tb· 
soluta confianza de Lt.:rma, sin 
ningún peso politico real den· 
tro del part ido socialista. De
fensor a ultranza de a lgunos 
con.ull<rs de su gobierno cuya 
gestión ha sido duramente cri· 

ticad a, L.crma no dudó , junto 
con el prc:.idcntc de la:. Cnrte:., 
Anlonio García Mirallcs, en 
compar1ir cena co11 conoci<lo::i 
constructores de La Marina 
Aha en Culpe el pasado dia 1 S. 
paru homcn:ljcar al dipulado 
Jau me Castclls, persona vincu· 
lada a diversa:. polémicas ur· 
banísticas en la zona e inspirn· 
dor del acuerdo por el 4ue 
PSOE. PI', CDS y UV se conr
prome11a11 a pagar -10 1111llones 
de pcsern::i si rompían el pa..:10 
de sob1crno mu111c1pal en 
Calpc. 

Esl:t dcfons:l !l uhrrmzn de 
sus colt1boradorc:. no la h a 
apl icado Lcrrnn, si111n111 íl tica· 
mcnlc, a Rafael lllu>co, a 
quien ha exigido la d im isión 
por una denuncia que el propio 
fiscal al¡n no está en conl.licio-

ayer a este diario que hace 20 
días que se investiga la dt:nun
cia prcscn1ada por Dlanqucr. 
que a su vez h;1hía recibido esas 
denuncias por parte de varios 
co11~lruc1orcs valcnciauos. Se· 
gUn Oclu á11, la denuncia indica 
que en distintos departamentos 
de la ConseJena de Urbanismo 
se cobra dinero por obtener de· 
cisiones favorable~ :.obre.: terrc· 
nos de forma rápida. Bcltr:in 
dc:.lacó que no liene pruebas 
fehacientes sobre esos sabor· 
uos y que la denuncia se en· 
cucntra en unu ÍU)C de invcsti· 
gación previa . .. A mediados del 
próximo mes dccidirC si prcscn-
10 querella o no, porque todo 
puede :...:r una falsa alarma .. , 
declaró el fi scal. "Aunque )O 

tengo In seguridad de que se 
han producido sobornos, no sé 
hasta dónde llegan·. Beltrán 
ar1adió que las irregularidades 
se habían producido en Alican· 
le, Castcllón y Valcncra. 

ncs de afirmar si pasará a ma
yores. 

E11 todo c aso, cabe esperar 
que la invcscigación sobre las 
graves acusaciones de soborno 
llegue a las lilt1mas consccucn
cins y que ~e depuren rcspon· 
sa bil idadcs. De 1110111cn10, el 
PP ha afirmado que el hecho 
.. viene a ratificar la sospecha 
existcnle en IJ sociedad Je que 
el tráfico de inílucne1as y la co· 
rrupc1ón se hallan instaladas 
como moneda de c:unbio en la 
t\Jmiri1strJc1ó11 ::iociali:-.ta ... Si, 
por el cou1rario , el e scándalo 
c::i sólo el resultado de una nue· 
va escaramu.ta en e l seno dt:I 
PSPV-PSOE. In irresponsabi
lidad de quienes la han instiga· 
do, a costa de la credibilidad 
de las ins1iluciones, no deberla 
quedar impune. 



En su comparecencia en las Cortes v sm mirar al ex-conseller 

Lerma dice que cesa a Blasco para "moralizar" 
El presidente anunció que 
pedirá el cese de todos 
los altos cargos de Obras 
Públicas y funcionarios 
presuntamente implicados 

El presidente de la Generalidad. Joan Le11na. 
en su comparecencia ante las Cortes Valencia· 
nas para 1nlo1mar de la dest11uc1ón del conse
ller de Obras Publicas, Rafael Blasco, anunció 
su decisión de ped11 la d1m1s1on de los respon 
sables poht1cos de la conselle11a y de los fun 
c1onauos presuntamente 1mpllcados en los he
chos que está mvesugando el fiscal 

Durante su mtervencrón . el presidente Lerma 
1ust1f1có la prec1p11ac1ón con que ha actuado en 
el deseo de "evi1a1 que quepan dudas sobre el 
func1onam1ento del Consell" y 1usuf1có su ar· 
gumentación en la necesa11a " moralización de 
la vida pübhca y la credib1lrdad del Conscll'" 

Por lo que se refiere a las mvost1gac1ones 
fud1c1ales abiertas después do las denuncias 
sobre presuntos casos de corrupción en la 
Conselleria de Obras Públrcas. éstas han lleva· 
do hasta fa prsta francesa. personalrzada en 
Jacques Lacroix. representante de los intereses 
de varias empresas ex1ranjeras interesadas en 
adquirir terrenos en la Comunidad Valenciana. 

Lacroix ha mantenido desd e 1974 contactos 
con distintos cargos en el campo del u1banrs
mo. En uno de sus úllimos via1es a Valencia. 
concretamente por el proyecto de urbanización 
en Ralalell y Vistabella. Lacroix man1uvo con· 
tactos con va11os miembros de la Copu1. Uno 
de ellos realizó el proyec10 que la empresa 
Golden Sm11h tenia pensado llevar a cabo en 
Rafalell y V1stabella. 

Poste11ormente mantuvo con1actos con Ra 
fael Blasco en la época en que és1e desempe
ñaba el cargo de conseller de la presidencia. En 
esta ocasión o freció la pos1b1hdacl de crear pe· 
116d1cos comarcales con dinero municipal 

/ 14, 15, 16, 17 y 18 

Se pide a las autoridades que respeten 
los derechos humanos 

Rumania: Ejecuciones tras 
juicios sumarísimos 

Las últimas noticias que llegan do Rurn¡mia h;1bl¡rn de que so 
están produciendo numerosa::. e1ccuc1ones swnana!:i entre IO!:i pa111 · 
darios de Ceauc~scu que son apresados Los ieductos aunados do la 
Securllate se van entregando y decrecen los l1rol eos en las ciudades 
El nuevo gobierno había dado de 11cmpo hasla ayer para que cft:pu
s1eran las armas. pe10 las propias autoudade:~ fM n advenido do la 
c1eac16n de 1r1bunales rrnl llarts para 1uzg¡:.u de inmed1u10 a :,u s opos1-
1ores Ammslia l nlernac1o nal se ha ap1esurddo a dcnuncwr CSlí.t 
si1uac16n. p1d1endo 1u1c1os 1uscos y con garar11i,1:;, v t:I 1>1u p10 Lüch 
Walesa se ha cl111g1do al gobierno rumano para ped11le que ceso la 
violencia y se base toda actuación on el rospo10 de los derechos 
humanos. De la crueldad que se vivo on aquel pals habla 1.1 foco do al 
lado. on la que aparece la cabeza degollada do un m1or11b1 0 du In 
Securita1e. En1re tanto . el presidente del gobierno, Petro Roma11. ha 
roafurnado que habrá elecc1oncs en abnl próximo El her - / l O 
mano de Ccauccscu. Ma11n, se ha SU1C1dado en Viena roro Hl 

ALZIRA 

Blasco: "Dejaré la 
alcaldía, si hav 

gobierno estable" 
I 21 

• 
BURRIANA 

PP v UPV critican la 
gestión del PSOE 
en la SA Agrícola 

130 

• 
GANDIA 

Exposición de 
Dolí en la Casa 

de Cultura 

• 
SAGUNTO 

1 29 

Despido de la 
plantilla de 

Sierra Menera 
1 27 

LOTERIA PRIMmVA 

Jueves 28n 2189 Semana 52 

COMBINACION GANADORA 

_Zj~~ 
~lJJ~ 

COf.IPLEMENTARIO 

(Reladón do p,.mloa en p.tglna 2) 
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VALENCIA 

La justicia sigue la pista francesa en la investigación 
sobre presuntas corrupciones en Obras Públicas 

1 OTO rru A1 HA 

8tascG U&ha~6 "'"'I t:~U~cl'ta.mel\\6 con let11'1\ tu~ndo Of1'1 t.OOHUCll dtl ptO)lt\OOCHt 

Los intereses que dot o• nunadas emprcs;is france
sas pudiesen tener cu diversos terrenos de lil Co · 
murudad Valenci ana son el punto oscuro de las 
1nvost1unc1o nos que so osurn realizando en torno a 
l os pr os11nt os casos de corrupción que ha n si do 
c.Jcnunciados en la Consolleri o de Obras Publicas y 
Ur bn111smo La sombr1t de Jacqucs Lacro1x, una os
pecrn do " broker" ' a escala in t er nacional. planea 
sobre torlo os te asunt o Conc1 ctamonto. en el caso 
del proyecto que IJ c1nprosa Golds Smith presentó 

para realizar una urbamzacron en Rafale ll y Vista· 
bella, fue un arQu1tect o de la Conselleroa de Obras 
Públ icas qw en lo f irmo. a pesar de que est aba tra· 
bajando c on un cont rato para la Coput. Segl1n ha 
11od1do sabe1 LAS PROVINCIAS. este mismo arqui
tecto mantiene a menudo contactos con monsieur 
Juss1neau. un alto ca rgo de la Caisse Nat 1onale de 
Credit Agricole. en Madrid. curiosament e la rmsma 
persona a qu ien f recuent emente llama t3mb1en 
Jacques Lacren,. gerente de Golden Srn1t h . 

LJ~ lllVt1~t1yac1011t!~ 1udu.,;ht lu:, 
que M' t':tld11 llc11Jndo .. 1 cJllO ~obre 
lo:. l)rt:!tUll tO) Ldsos de currupc1on 
~n la Con:.dlt!rld du Ol>td) ?ul>llca:. 
y Urbdr11~mo hdn dt.:Svt: l .. uto lt1 t!XI~ 
tt:nc 1a de: unJ p1:.1,1 f1 .111ccs.1 ptlrso 
11¡1llzacta tm J acqucs Lac101x JJtU · 
~º"'' {\\1c ~u~c th: ne>.O de unH~>n 
cnt1t! vJnos runc1ona110:. de la Co 
pul I! uuerc:.c:. t:).11,1n1e10b en la ad 
qt11)1t,,;1611 de h:rrc.:no:. t:ll l.i Comu 
ntdad Vcllunr.1.111,1 

L.1 lt!UIU<'ln c~lf;!brJd,t cll ul rt?S 
ltlllhlnlu Bu1na1no111u ~e perl1ld 
como uno de los pu1110~ cldve:. ~n 
todu uSh.t r.dSO un t:I qud hll\lluén 
t!Sltl )IUlldO mve:. l tUddO ..:1 COlhellt!r 
Rafael BldSCo h;¡:,1,1 tuu .. e do:, cl1as 
t1111l ;11 ctu Obra) PUbllc.1s A esta 
ltHll11Óll tlSISl!Ó el du~ctOr OCre11 1 ~ 
del l n~llllllO Vnlencldno clu la V1 
vumrtn, Juan Jost: Es1u11 Coq111llat. 
Jdcuuv:. Luc101"' v un.1 1erccrn pe1 · 
sona que todavia no ha sido 1dcn11 • 
flct1<fo, y que no se l•dta dt: Fc1nan· 
do Ubcd.1, dllt!C(OI oenclrdl d u A1 . 
qu1toc1urll y V1v1emfa. como ayer 
mdicábomos pm cmor 

Esrn úhulm reumbn st: rea1izb 
pa1,1 hal>lar d e los wuonos pro piu 
d,1tJ d u 1.1 Gt:nernhdtid. 11U1cados en 
Pawrna. f1cn1c al Ceniro do R~ha
b1l1t.1c16 n 

Jacquus Lacro1x, ucrt.Hlle do l:i 
1~01pr1!S.1 fHmccsa Guhlu11 Srn11h. 
pc.-H ICnc11uc 1enttt a 1m podt::rOso 
holdthnu. se dc16 caer por Val~nc1:i 
un ul ,11'\o 1973 A IMI w do ese 
monu.mto ha 1n1cm1ado m,1n1ene1 
e&11ucho~ con1ac1os con tl1:,1tnto ~ 

C111uo~ rt.1lac1on,11tus t,;Ort t.:I urh,1111~ 
mu Incluso s~gun h~mos podido 
Jv1.muua1 c:n t!I ano 1978 llt:yo a 
o f1 tt<.;e1 a AIU1nanJ c1t:d1tos p,1rtt f1 
n,1nc1.u el Con!tt!ll p1cau1onom1co 
Uníl clo sus of t:r1cl!:t .1 la Co11stll~r id 
d~ presidencia que tmtonce~ 0:. 1~0 

tt1ba B\asco. hace 1tprox1maclarnen 
1e ~e •~ años. tuc l a crcac1on de pe 
n6d1cos com~ucali!s con cap11itl 
n1un1c1pal 

o., ~sto ~t: hablo ~n mt::d10~ µe: 
11odl~t1co~ t!n aqut:ll..i c:pocd IJl!IO 
JJttnsando que Chl una m 1c 1J11va de 
Prns1dcnc1a de c .. Hd a lt:ner Olt!Cho:, 
111ro1mm1vos com .. 11calt!:. afuu:) 

En aquellos r1~m;.>os Id Ca1a P10 
v1nc1al de Ahorros conct:d'o Cted1 
IOS pdrd la f111Jl1CliJC16n dt: proy~C · 

10:, periodls 11 co~ quu era una d e las 
p1eocupac1one> clel PSOE No Stl 
llegaron o.t hact.:1 lo) per1ód1co:. co 
111\lrcales. pero se po1encia1on los 
llolc11nes municipales. más la 11 
nancrnc16n de los proyectos ya 
111011c1onados 

Pos1e11011nente, cuando se plan. 
tea la posibil idad de edifica1 en los 
10rienos de Ralalell y V1stabolla. 
Lacro1x entra en contac10 con va· 
110~ miembros da la Coput paia lle· 
var el proyt::Cto adclanrn En11e CS· 
1as personas se cncuemra José An · 
101110 ele Juon Cwiasco. que desde 
twcc ilproxunaclnmente un ¿fr10 y 
mucho l rrtbUJd tm la d1recc16n gene· 
rnl d e nrqu1tec1wa y v1v1enda d t! la 
Consellt:da de Obras Pübhcas y U1 
lwn1smo con un conttato de P'~sta· 
c16n de servicios 

Jo:.c An1on10 dt Ju~111 CJua>CO. 
cuuO!)amentc t:S el arqullt!C l O que 
fuma el proyec to que: la empresa 
francesa prt:::i.t:llla p,1rJ u1ll"n1zar 
Rafa lcll y V1s1abella Tamb1~n he 
mos podido averiguar que: º"'° Juan 
c fec1úa í rt:Cucm tes llamJdd:>: lt:l~fó 
n1cas a la sede Que la Ca1sse Na110 
nale de Credtl Agucolc tiene? dn 
Madrid y que comacta con mon 
s1eur Jussmeau prt::c1samdnt~ con 
Id m1~ma per!>ona con la q ue La· 
cro1x manuene comacto 1eldo111co 
con mucha asiduidad 

Según la~ mformac1onc:s a la~ 
Que: hemos tenido acceso. De Juan 
Canasco ~e encarga de coordinar 
los p1oyec1os de Gaba1da y Bene1 
"'ida para la Conselle11a de Obras 
Públicas y c on es1e fin fue contra· 
tado Concrctameme traba1a para el 
depattamen10 de proyectos y obras 
de la d11ecc1ón general dt: arquuec· 
tura y v1v1enda 

Por lo que respecta al 0110 pre:· 
sunco caso de corrupc1011 mves11 . 
gado. en relación al peñón de lfach. 
todo parece 1nd1car que unos dias 
antes de que fuese presen1ada la 
denuncia. la duectora general de 
Urbanismo. Blanca Blanquer. quiso 
obtene' confumac16n de c iertos rn· 
mores extendidos en el ám b 110 de 
la promoción 1nmobll1a11a, y la ob· 
tuvo Fue 1111cia11va d e Blanca Btan
quer. no de los cons1ruc1ores. m 
ves11ga1 los rnmores qu~ corrían y 
presemar la d enuncia 

Teresa laguna 

UV dice que hay muchas recalificaciones de suelo 
que son sospechosas 

Alzira: Para los partidos, el cese de Blasco 
es una "vendetta" de Lerma · 

P1ác11camen1e iodos los grupos 
poli11cos en ~I ayunrnrmento du 
Alwa consultados. ;Jyer, por LAS 
PROVINCIAS opinan que el cuse 
fulminante del ViJ ~x-consell e1 RJ 
fael Btasco se debu mas a una 
·vendena·· poli11cJ un a1u&tt: d~ 

cuentas t?nttt: laf. fanullas soc111 ll~ 
tas que a una vcr<ladeia 1ntcnc1on 
por pane del prt: s1c1en1c de la Gu · 
neralidad. Joan Leuna. de esclart: 
cer las pos1l>lt:> 11r.;:gula11dadeb o 
:.upuesta couupc1on de aho:. fun 
c1ona11os de la ··consdle11a dt! 
Obras Püblicas ~n cuanto a po::.1 
bles benef1c1os ccon61r11cos en la 
recal1flcac16n de 1errenos. en Cal 
pe y , pos1blernen1~. ~n otras zo 
nas. cuest1on~s que? están Slendo 
ahora investigadas 1ud1c1almt!ntt 

Entre los gruPoS Polillcos de Al 
zua. como es obvio. donde mas 
malesrat ha causado el ce:-.e de Ra 
facl Blasco ha sido en el PSOE lo
cal ya que. al igual Que en g1upos 
de la opos1c16n St: piensa en que 
dcSpués de Rafael Blasco pocl1í.1 
vc:rse afectado su herO\ano Franc1:, 
co Blasco haciendo caso del reh~n 
" cuando \a barba do tu vecino veas 
con ar pon la tuya a remojar " 

Francisco M.1rt1 concejal del 
PSOE t:n ul Jyun1.m11t:rllo d t.: A l z1 
rn. a!t~gut6 . • tyer. a c:s10 pc116d1co 
respec10 al Ct1Stt d e Rc;;faul 81.tsco 
y su pos1l>le uivolucr.H;.16n Pt! fSO 

nal t!n los h..:chos d t: supu~:.IJ co 
rrupc16n denunciados que " on un 
Estado democrfl tico la prosunc1611 
de inocencia es fundanrnrual En 
esto dol ceso hay algo muy rnro 
políticamente hablando. Si yo 
fuese "consellor" lo que est lt c lo· 
ro es que Blanca Blanquor. que ha 
reali zado l as denuncias a la f1sca
ha, no sena duectora gonoral No 
por pr esentar las denuncias que 
me parece correc to s ino ¡Jor no 
informar al ··conseller " d e t odos 
los det alles El " conselle•" en os1e 
tema ha tenido folta de informa· 
c1on··. 

F1anc 1sco Mat11 senaló 1,1mb1u11 
qut: el ct::.tJ dt: Adfacl Bl .. 1sco d~ 
" un gran ouor po llt1 co del 
PSOE." . 

En fuen1c:s -.oc1ahsta~ cl1>1d.:nh.:b 
t1ut: 1amb1t:n encon1r..ib~1n ttl c.t::,~ 

como un JJUblt: de cucnras du 
Lt:ima md1ca1on a thtt: pc11ód1co 
QUt! c:spmaban qut: el s1u111cnh: en 
c:icr íuera frJnc1sco Bl,1~co tHI 

1end1undo quu t:::.lt! cose •bd a ''to 
e,,;,u· · y mucho el µodtH tlt: lo~ her · 
manos Blnsco e:n la comnrca y quu 
d esdu ayer muchos 111co mhc1ona 
lc:. C)hl l>an d~smarcJndOSt! d e :.u 
vincult1c16 11 ,, ~S ld fnmd1t1 socia 
h!tlil 

La o p osici ó n 

Jobt! Clnusl ponavoz del PP en 
d ay1111111n11cnto de ..\lillll dt1rn1J 
que " croo que el cese de Rafael 
B lasco obedece mas que nada a 
una l ucha interna de furn1lias en el 
PSOE. Si, ofec t1vame11t o. est o es 
asi t a l y como sospochn mos la •n· 
m onso 11rnyo1ia. Francisco Blasco 
podrla ve1se af ectado también El 
tiem1>0 es el único que 11os podra 
decir s1 est e cese est fJ o no esta 
Jus11ficado. y al mismo 11empo sc1 
el que confirme s1 hay c o nupcion 
o no v hasta qué pun to alcanza" 

Ma110 T onosa por ta voz d~ UV 
declaré:t qui: " hay vanos aspectos 
a considerar Por una parte está la 
corrupción y. en este ca so. será l a 
1usuc1a la que tenoa la ultimo pa. 
labra Ou o caso os quo lamenta· 
mas quo un homb10 do la Ribera 

p1orda poder Sin embargo hay 
o t ras consido1ac1ones que hacer y 
es quo todo est o denot a l o que 
muchas vecos se ha denunciado, 
la ineficacia. los am19u1smos. los 
enchufes de personal no cuahf 1· 
cado También pensa mos que hay 
una " vendetta" polí t ica y que s1 
realmente se buscan responsab1h· 
dades. ést as tondrñn que alcanzar 
a alguien mAs que a Braseo t anto 
por deba10 de él como por enc1 · 
ma Esperamos que el cese de 
Blasco no sea una anécdota en 
este proceso y que se busquen 
o tros casos de estas cacactet\sü · 
cas que sos1rnchamos q u e los 
hay" 

roro .1."cr· · ~.J 

Por su patte. el p•esrdente local 
de UV Albe110 Medán. cons1de1a
ba que en Alzua habla matena 
para mves11gar ··por ejemplo en la 
avenida Santos Patronos donde 
se ha carnbrado la calif icación del 
suelo por intereses muy claros·· 

Domingo Mo1c1llo portavoz de 
IU en la R1beia aformó que "con
sideramos important e que desde 
la propia '"conselleria" se hayan 
detectado irregularidades y las 
mi smas se hayan puesto eri cono· 
c imient o de la justicia: no obst an
te. pensamos que este cese obe· 
dece m ás a problemas int ernos 
del PSOE " 

Empar Ai9ues 
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En las Cortes. el presidente evitó mirar a Blasco 

Lerma pedirá la dimisión de los cargos políticos 
de la Consellería de Obras Públicas 

Apenas nadJ nuevo t hJ O lt!Hlld 

en las Cortt:s salvo qu~ vd a pcU1r 
la d11ms1ón de los respo n:u1blcs po 
li11cos de la Conselleria de ObrJ> 
Púbhcas y la cJes111uc10n de los fun 
c1ona11os presunrnme111u m11.>hc,1 
dos La opos1c1on comc1ch6 en ltt 
··parca"' información dada sobre ~I 
ces• de Ralaul Blasco llcg.indo in 

cluso a callf1carla dt: '"burla a las 
Cortes" Sol.He iodo. cuando el 
presidente Lcuna d 110 que .. los mo· 
tivos del ceso pueden ser los quo a 
mi me parezcan oportunos y no 
tengo por qué dar explicaciones .. 

Qué uonla Rafael Bl1bCO ocupa 
ba ayer el mismo C!)ca1\o qm.1 el 
uttllzado por C1µr1ano Ciscar cuan 
do f u~ cesado Prt!C1s..1mcme. &I t=s 
caño que queda por t!nc1ma del 
presidente del Gobierno. del que 
ün1camen1e le separ~t el cJcl pona 
voz del grupo soc1ah!:tl J f e;:hµc 
Guard1ola Qué ironia por e11c1111a 
de Lerma. do!:t ex ·cons~llcrs 

El diputado Rafael Bld!:tCO que ~e 
prodigó en la C.'Jmara desde prune· 
ras t,oras de la mañan,, fue puntthll 
en la sesión de la tnrdc Ll¿Qó :il 
Palacio de Be111carl6 a las cuatro y 
media Es1aba 1en:>o. como 1amb1én 
se respiraba una c ierta dos1!) etc 
tensión en los l.Janco~ del urupo 
soc1alts1a 

El prns1dentc Le11na agu~udó el 
momento adecuado para hace1 su 
entrada en el salón de sesiones Es· 
peró a que todos los d1µuwdos hu 
b1eran ocupado sus c~t.:t1ños. 111 

clu1do Blasco, para ev11.11 t1 0pL•zar · 
se con él. Lern1a, con paso 1.ip1d o. 
decidido, v con la mirada µue!:tta en 
el suelo anduvo hasrn su escaño. 
mientras Blasco g uaba la cabeza un 
otra d irección. 

Toda el gobierno cstalJa prcs~n · 
te. incluido el cspir11u del const: llt: r 
de Obras Pübhcas Porque all1 esld 
ba vacío el escaño. quo ha vr.111do 
ocupando Rafaol BlJ~co E111ru los 
consellers Bono y EscJné, se veía 
la desgastada butaca color salmón. 
como una ev1duncrn pnlpab lé du lo 
sucedido 

Lerma procuró en ~ur, 11Ht?rvtnc10 
nes dmgu la nurad.1 hdc1a t:I h•HJr 
donde estaba el cesado GuartllOIJ 
transm1116 la 1ncomod1dad q ue r,~n 

tia. al pa111c1pa1 en ~ duli;uc ixutJ 
menta110 Incomodidad que se tozo 
evidente enlre Lerma v Ola~o . cu.:in 
do ambos se evitaron. u 11t1 vel r.;.on 
clu1do el debate Bla::.co e!:tperó_ nt:r 
v1oso. la marcha del µrc~1ctcn1e dt.::I 
Consell No ~e cruza1on JMl.11Jr,J i.11 
guna 111 s1Qu1cra unJ mncldo 

Lorma y O lasco 111:..o11111 • .uun 

Nada m í'ts cmpuzar dS~guró que 
el cose " os 11ua cuost i611 quo no 
prosupone ningun o rosponsubil i · 
dad ni culpnbilidad" , pero t:I Con· 
sell " no puodo runcionar interina· 
monto" antu una situuc16n oomo 
ósta Lcrmd 1m unc16 q ue il l ceso del 
conseller Dlasco "scouirá la peti· 
c ión de dimisi ón de l os responsa· 
bl os políticos de la Consellorla de 
Obras Públicas v la dest itución do 
los funci onm ios. prosuntamontc 
implicados'' 

El prt?s1dun10 ct:i 11116 toda su .11 

g unitm1.1c1611 en la occ~saoa " mo· 
rahzaci6n do la vida pública y la 
credibilidad del Consoll" lo que 
¡u~11f1ca qui! h,1yc1 toni~do " una do· 
cis16n prccip1tJda para evirnr que 
no quepan dudas sobro el func io 
namiento dol Consull " Y " aunque 
para mi ésrn es una s 1tuución dolo · 
rosa" el cestt "pu~do acallar rc for· 
zando las 111s t1tucio11es" 

Nada mfl~ El p1e:s1cll::nte Ltd t1na 
no cho mds 1nfonnuc16n a la Có111a 
fd y tt!:tO s~ l o t.:CIMron t!H cara iodos 

los porrnvoces <lo 1:1 opos1c16n 
Pure Mayo1 le p1rltó. "Si t ione más 
datos. que los manif iesto oqui" . 
Tnbcrnci entencl16 que "si no dice 
nada m ás. no vemos razonos que 
justifiquen ul cese" Crespo. wplt· 
c;6 que " no du las explicaciones ne· 
ccsarias" Ruso. calif icó de " burla 
a tas Cortes" la comparecencia Y 
Mílnro. so que16 po1que "la lrnica 
in formación, a la que hemos ten ido 
acceso es la prensa" 

C1ospo estuvo duio Dcclu10 ele la 
11Hcrvenc16n d e Lerma quo lo ht 
cho ha suto "condenarlo politica
mentc" El d1pu1,u.Jo s~ preg untó 
poi Id ~ réUOf1t:!:t d el c:esc .. ,incom · 
petcncrn7. [ rivalidad politica7 No 
está c laro l o terrible es que lo 
incKplicable se quiera expl icar y no 
so expl ique .. Pero oo c:nlendtO l.lllC 

unJ d11t:c101n uent:rill " puenteara a 
su consollér. Qué rnra cues110 11 de 
ét ica·· 

P.ua el "s1 algo ostaba torcido. 
usted es ol último responsable y no 
haga ' como Poncio Pilatos" Por 

En lo referido al 5% y a la disolución de las Cortes 

eso I~ diJO q ue " si ha Juzgado sin 
pruebas. muy mal hecho Pero si 
tiene pruebas. trái9alas" Y al hilo 
de la crcd1b ll1dad de: las ms11tuc10 
n~s Crdspo d110 que "cualquier 
ciudadano l e d irá lo que le voy a 
decir vo Que usted esta tapando la 
corrupc1on" Es10 motivo untt r~pli 
ctt dt: Lerma. en la qu¿ d110 " s1 
descubro alguna corrupc1on. yo la 
destaparé" 

Salvador Ruso puso sobre IJ 
ITit!,:,a Ol rds " irregularidades que 
µcqud1can la credibilidad de las 
instituciones" y th10 qu~ ndda !:tt! 
ha hucho por i::v11arlo Entr~ otr,l!:t 
c110 las l1d1ud1cac1on~s de ddm1n1s 
t t JCIOílt!~ d e IOICll<b o las dt:: mctl t: 
11al para la TVV E!:tt1rnó que "'si 
cada vez que se acusa a funciona· 
rios hubiera de produc11se ceses, 
estariamos en permanente crisis" 
c1e ah1 que d11er.1 4 ue el cese se h,l 
prod ucido ··sólo. por cuestiones tn · 
tornas de partido" Y 1¿rn1111ó d1 
c1endo qu1: " el cese fulnunante se 
ha hecho a la manera rumana: ha 
1uz9ado. sentenc iado y e¡ecutado 
en 24 horas sin dar mas exphcac10· 
nos" Lt!rrna apostilló " Ojalá, los 
1u1cios en Rumania acabaran como 
l os que yo he sometido a esta Cá · 
ma ra, porque aquí están t odos vi · 
vos 

Franc isco Magro. por el PP pre· 
oun10 por qué no ceso al co nsellcr 
antes. si d&sde el día 15 d~ nov1em · 
l>1e era conocedo1 de las presuntas 
11ieyuta11dades Hizo un repaso de 
las inforrnac1oncs dadas por la 
prensa v echó en cara al presidente 
do haber dado m enos información 
Lenna le replicó Que " lo que dicen 
los periódicos puede ser o no ver · 
dad. pero lo que yo les digo es ofi
cial y me responsabi lizo de eso" 

Lerma explicó que es su respon . 
sab1hdad cesar y nomb1ar cense· 
llers y "los mot ivos del cese pueden 
ser los que a mi mo parezcan opor · 
tunos v no t engo por qué da' expli · 
caciones" Respecto de las presun 
1<.1s 111 eg11la11dades a segw6 que no 
lwy sobras porque " t odo est á bien 
dehmitado en las actuaciones del 
fi scal " 

Ceiró t:I dch<t1e ul µorwvoz so 
c1c1hstcl Felipe Guard iola. q u 11:m 11:! 
conoc10 q ue le r-=:>uhaba " m uy do· 
lorosa" ~u mtervt:!nc1on y que no se 
uncon11aba cómodo Pero aplJuclló 
" la firmeza. la agilidad. la t ranspa 
rencia v la p rudencia del presidente 
Lerma" 

J M Dasl 

Presidencia de la Generalitat estudia modificar 
el Estatuto de Autonomía 

Presidencia de la Gcncrah1.11 al.Jordatá. en 
los próximos m~~cs, el c !:tl 11d10 dd mod1l1ca 
c1ón del EslJ l uto de Au1onomia. du tlCu~rdo n 
los pac1os a los que !:te lle9a1on en el deba1e 
de investidura de Juan Lcuna. cucuns1anc1a 
que se aprovecharft µara 1cv1sar .Jspcc1os 1an 
pr111c1palcs como la!:t f6 rnu1las de d1soluc16n 
de las Corte>. v lit reducc16n del " techo ' del 
cmco por ciento cnlr~ 0 11os 

Trab ajando desde h ace t iom po 

SegUn he podido saber, los M:rv1c1os de prt: 
s1denc1a ya trabn1an en t:sle asunto desde 
hace tiempo. aunquo 1odavla no se hayo llega· 
do a una redacc ión má!:t o menos .. of1c1al" 
al1crnat1va a la ex1s1en1C. aun cuando St! 1ten~ 
la convrcc1ón de que ol pres1den10 pondrá en 
marcha esta 1ruc1a1111a an1cs <ful vcr,mo 

Conviene recordar q ue t! I proceso du rnod1 · 
ficac1ón del E::trn1u10 <fo Au10110111iil o::, sunM 

men1c complicado. ya Q11t: la rnfo1ma dehe 
Jprob.ir~~ por l:l ~ tres q11m1as pdrlt:ft dt: IJS 
Corlt;S V,\lenc1anns. y Ulhi vez con~egu1do i:Sl & 
tlCUt:H.IO 11aslada1 los Cé.tmh1os a las Cortes 
G~ntJrt1lt!:t qu~ son qu1Cfh:!:t pucdtn aprolJar 
los. en c,1so ncoa11vo <lt:l1t!n devolvcrlJ con 1111 

uizon11n11t:n10 d tt por q 1m ~e der,ech,1 
Ac1uJlme111c. st!uün l,1 norma vah: nc iana. 

p,ua poclc1 JCCcder a la 1t:presentac1on en 1.1~ 

Corttl!> V,11ncia11.is es nccesa110 hal>t r obleni 
do como r11in1fno. el 5 por ciento do los vo10~ 
gt!neríl lcs. cx1uunc1a q ue: h11 veri +clo s1tm clo 
con~1dch1cfa poi lo~ 91upos m1110111,mos como 
exctJMVJ, y en con!:tt:Cucnc1c1 han reclamado 
que ~e rolMJ0 111 111.!S J)O I c1cn10. ClllC rl O con t:I 
qud. ha::tld el mmncnto. ha venido estando d t 
•. 1cucrdu el p11111do mi'1yOt1l t1110 

Pc10 tts que P1u!:t1ddnC1íl Jprovccharia que 
M~ µ onv en rn.uch,1 el n1,1cnn1smo mod ifica 
clur de t:!:t líl Luy J")iltíl rnclu11 fórmulas P ílfél 

pod o1 d1::,olvcr 1~1s Co11u~ v ev1rnr de es1e 

modo s11uac 1ont~ h tn ambiguas como por 
e1emplo la que a1rav1esa la Comunidad 
AHIÓnoma dt: M ad11d en la q ue se raya la 
1ngobernab1lldad d esde la moc1on d e censu . 
ra a Joaquin Legurna 

Iniciativa a medio p lazo 

L.is mod1f1cac1ont!S St: harian l dmb1en den 
110 del planit:am 1en10 Gt3neral d e la Ley Orgá-
111ca du pa5& efe las compe1enc1as t rnn~ftndas. 

" en estos momentos nos encontramos en una 
situación Jurídica extraña. a la que habna que 
dar una soluci ón politica. que es posibl e'· rne 
d üCHHl on P1es1dencia Por ello " dentro de un 
tiempo, corto, se t iene pensado discutir y de
cidif esta cuest ión y no seria doscartable que 
el presidente propusi era f ormalmente la ini
cia t iva en medio plazo. esto es dentro de los 
próximos meses". 

R. Bellveser 
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Tres cosas 
Una directora genoJOI des

cubre un caso de campana· 
miento presuntamente inco
rrecto de dos funcionarios y , 
como le inqu ieta. decu.lo raza· 
nablomente acudir a fa JUSll · 
cia Pero no va al 1uzgado de 
guardia que es donde iria cual · 
quier vecino para llevar un 
asunto de simples lunc1ona · 
nos. sino al fiscal 1efe del l 11 · 
bunal Supe11or de Justicia, 
nada menos. Precisamente el 
que. con nuestras leyes en la 
mano. puede acusar. s1 a l caso 
viene, a los altos cargos pollt1 · 
cos d e una admm is1ración au · 
ton6m ica. 

Insist e el presidente lerma. 
ante todo el que quiero oscu · 
charl e. en que ól tiono faculta· 
des legales para cesar a un 
consellcr cuando y como lo 
parece. Y es una realidad . Pero 
él mísm o no compareció por 
vía do urgencia ante las cáma · 
ras de televisión. él mismo no 
d io el mismo tra to de normali· 
da d. cua ndo t enía q ue dnr 
cuenta del cese de los conse· 
llers Ciscar o Azagra. por cit ar 
l os más rec ient es. Deduzco. 
pues. para mi capote, que ésta 
no ha sido una dest1tuc1on 
normal. Si se puede destituir 
en cualquier momenlo. ,por 
qué no lo hizo al mismo ticm 
po que relevaba a Císcarl 10 
cómo es quo no ha esperado 
un paf de semanas a quo la f1s· 
calia t oma ra l as deci siones 
peninentes1 

Ultimo dia de estancia del 
prosidento lorma en Japón. a 
íinales de noviembre pasado. 
A l os informadores se nos pre· 
senta. como uno de los frutos 
del viaJe. a unos e1ecut1vos 1a· 
poneses v españoles y a unos 
inte r mediari os holandeses. 
que acaban de firmar la com · 
pra de unos terrenos. en Sant a 
Pola. donde la empresa 091sa· 
ka 1nver t1rd. a lo la ,go de va 
rios años. 25 000 millones para 
construir una urbantzac1on de 
lujo v un campo de golf lodo 
es correc to. todo es perfect o 
todos están content os y se 
congratul an. Solamente hay 
un cabo suelto. el terreno era 
baldío. fue comprado en pe
quéñas parcelas por alguien 
cdyo nombre nadie desvela, 
esta cali ficado como rüst1co y 
hay un compr o;.-,1so para reca
li ficarlo como urban1zable 
Para ello. segUn se informa. so 
cuenta con la buena d1spos1 · 
cion de t oda la corporación 
municipal de Santa Pola que 
deberá cambiar el plan general 
de ordenación urbana Los pla· 
nes d e ordenación urbana los 
realizan v revisan los mun1c1 · 
pios. Y su visto bueno depende 
de la Generalidad. El urbanis· 
mo es de goma 

El guerror de M oixent 
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:=-- Af día En su despedida como conse/ler de Obras Públicas 

Complicadamente 
sencillo 

Los hechos de estos ültimo::. 
d1as. apan e de que van a traer 
cola política. vistos asép1ica 
mento y fuera de contexto son 
sencillos, pero sumergidos en la 
realidad. son trem endam ente 
comple1os. 

Rafael Blasco: "Hay que estar tranquilos, 
porque mi marcha no es por mala gestión" 

Por e1emplo, cesar a un canse· 
ller. es tan sencillo como estam· 
par una firma ba10 el correspon
diente decreto. Solo que. con to 
dos los respe tos p;;ira los ot ros. 
hay consellers de pr imera y los 
hay de segunda en función de 
que tengan apoyo de las bases 
del panido o de que no dispon
gan de él 

Y Rafael Blasco es de los pn 
meros. por lo que tan sencilla ru 
brica se complica hasta el punto 
de que l erm.i no lo ha hecho 
hasta disponer de un argumento 
con suficicnto e ntidad. pese a ser 
ahora, cuando ni se saludan. HUl 

fraternales rival es como hace 
una semana 

Eso mismo aC1o de dest11ucion. 
es de lo mi\s normal en cualquict 
presidente do gobierno. potque 
legalmente puede nombrar y ce· 
sar a quien le parezca Así de 
sencillo. solo que cuando el cese 
se produce en las circunstancias 
que nos ocupan. es impensable 
que pueda hacerse sin la p1evia 
consulta a la di ree-ción nacional 
del panido. lo quo complica la 
cuestión. 

Tan sencillo como mantener a 
aquellos en cuya inocencia se 
cree o tan complicado como ful 
minarnos. en base a las mismas 
razones. 

Tan sencillo como hacer lo que 
se ha hecho en defensa de la ver
dad y el bien público o tan com 
plicado como que con ello. Ler
ma se deshace de Blasco e igual 
coloca a Joaquln Puig en Caste
llón; Corcuera le dice adiós a Bu
rriel y Guerra coloca en el Tem 
ple a Concha Saenz. Complica· 
damente sencillo. 

José M iguel Garcla 

Pcrplc1 11tJcl :i.t:rid d c.;,1hf1t ... 111vo 
mit~ JIHOJli.idO pJtd ~xp1es,11 el \1111 

lHcm e fCllhlfltt= en el .1c lo de d c:.pt! · 
d1dd t,;Omo i.;on~t:lh::r d t: Ol>r ,1~ Pú 
hhca~ UrbJru~rno y T rJn:.µOth::i. 
que ílJfdcl Bl.1st.o Cd~lanv haci;1 al 
pt:rso11,1I lun\,;1u1hir10 c.lt.: IJ c1HH 1 

no~iro~ <h;~um:,11. 1do:, 1ncl11~0 
alQUIM que otr.t f11111vc1 IAuruna i'ISO· 
111.1l>t1n en lo::. l1¡t1~ de lus ui.ti :, 1n11 
111os cot.1ho1J dtH u::. dt~ Btasco 
cuando ~5. lc en d dc:.pttcho t.lu :,u 
!:t~Cr t: IJlltl -,:ll t:I ct~!>J>JC hO of1c1JI 
~t: t:nconHJhJ Emcnt Bono- ltc11J 
ha de h.:tonlorta1 d las pe:1:,01Ms ti~ 

~u Qdl>IOtt1~ 

E.ntr~ tJnlo c11 lo:i. PJ~lllo:,_ iodos 
los ducClOttt:, ucnt::ralt!S CSPt!ríll>an 
lct 1uun1on qut:i cl~b1an mJ111 c 11ur 

con ul Co11~clll!1 cnuantc: Emórll 
Bono. d t:Xt..cpc16n dt:i 8lcrnci1 Bl,rn 
quc1 t1ue lo h,111J 111111111os. dt:spu~s . 
11a:. t:n t11_11 JI d1:::,pdcho Uondu :,~ 
encon11abd RJfat:I Blasco dt?sp1 
d1éndo!>C de su gJt>incte y saludan 
dolt: con un bd~O en la mc11lla 

Un destacado colaborador del o• 
coos.eller Bld~O. JSegurabd ,1 L-Sla 

redacción qut.: era impropio y desa· 
fo rtunado que antes de quu 5.0 µu· 
bllcd1tl ul cese dt? Bl,J:,co como c:on 
S4::11cr ya t:S1uv1t!IJn de b11eua mañJ 
na Emérn Bono y Blanca Blanqucr 
despachando " No hay derecho quo 
so haya sido tan poco cor tés'" 

El nuevo despacho que habla 
sido construido en las dependen· 
ceas que cnn ante11011dad ocupa
ban los se1v1c1os de la cafe1cria del 
MOPU en la planta séptima. fue 
decorado en la primavera de os10 
año por el decorador Colom El 
consellcr habla 01denado el tra:, la
do de su tut:a p~rsonal a la ult11na 
plarua en marzo de este año En 
rotal han srdo 270 días los c¡uo 
Blasco ha ocupado este despacho 
que fue abierto por su sccreu11 it1 ¡1 

las ocho menos cuan o de la 111t1ña · 
na de ayer a req ucrm11ento del con · 
~clle r Em~rll Bono. acomµarlado el~ 

Según el PSPV, la oposición no da la talla 

.. Blasco debe ser culpable cuando 
su partido va lo ha condenado" 

" De ti para mí: si da t odo este 
asunto echo algo en falta es que no 
est emos nosotros en la oposición, 
porque con el mat er ial que hay nos 
íbamos a divertir." Me lo decía un 
alto cargo o rgá nico d e l 
PSPV-PSOE cuyo nomb1e, aparte 
de que sería una 11np1udencia darlo. 
tampoco aportaria nada salvo por · 
1u1c1os pata él Peto este eta el sen 
t1mien10 expresado con iodo sar · 
casmo y que en nu opinión resume 
la sensación 4ue ttxistia entre los 
cargos 01gán1cos v p(rblicos del 
partido socialista valenciano ayer 

Devolver e l t o r o al corral 

Hagamos una exégesis de la Ira 
se. a) la opos1c16n -ven ia a de· 
c11 - no ha sabido ap1ovechar t:sta 
s11uac1ón para hacer daño de ver
c1ad Vamos. que no sabe ne tern l:n • 
dolo a bolas fernandrnas. b) el 
efecto sorpresa que habia p1oduc•· 
do; c) v que hay o habrá más. poro 
hablan logrado devolver el toro al 
corral 

Guardiola me d110 que l o levó en 
los periódicos. Vicent Soler. de re
greso de un breve v1a¡e. a Bru le era 
igual. aunq ue lo consideraba diver · 
tido. paia Nabas era lógico llegadas 
las cosas a dónde habían llegado. 

Emilio So ler se rnducin .i un Lorma 
sabrfl El mí'ts expllc 110. corno us 
l691co, w a el scc1t.Haoo ,lu 01gani 
zacrón. Alberto Pérez Fcn 6: " El 
partido socialista. como 91u1>0 quo 
r espalda la acción d el gobiorno 
•>resid ido por Juan l orma, en prí· 
rner l uuar valora las atri buciones 
quo cor responden al presidente do 
la Gonoralitat parn tomar la Uoci· 
si6n quo considere iHl ecuadu. En 
segundo lugar considera c¡uo hu 
sido uno actitud prudente y odo· 
cuada ol cosar al consollor Olosco 
poro rnantonor la crcdilJ i l idad do 
las Instituciones democrát icas. y 
en t orcer lugar el PSOE rospalda 
t o talrnent e la dCt i t ud del pr esiden 
t e Juan l orma'" Esto ~!:it tt claro 
como el D!JUd 

La oposic ión a la exp ec ta t i va . 

lo~ nueml>ro!:i du la opos1c16n so 
rmrutwn, con1cn1dJmt:mh::. lcJ:, pun· 
tus de los zapatos El presidente dul 
COS. José Luis Boado. aprovecha 
ba parn bromear y decla quo ~1 la~ 
navrdados pasadas el alcalde de 
Valcncrn p1csemaba su d 11rns16n 
ante el Registro de EniradJ, éste 
ct:san a un con:,elle1 " como no hay 
dos sin tres. ¿quién sertt el del afio 
que vione? porque esto es casi una 

la d irectora general de Url>arnsmo. 
Blanca Blanquer 

Ya en el salón d• actos de In 
Consell•rra. Rafael Blasco so • n 
f1on16 con el d1tic1t uance de decu 
adrós a los funciona11os de Obras 
Públicas " Hay que est ar prepara· 
dos pura est os momentos porquo 
forman pane del juoao do la pollti 
ca - <1110 - Poro podéis estor tran· 
c1uil os tlo que mi marcha no os por 
motivos do mala gestión o rnnl fun· 
clom1111iento de os ta Consollerla. -
on c lara alusión a qut.: la:, rnzonc:, 
St! Ucl>lan a motivos poli11co!:t- Ha· 
béis cumplido con vuostro deber en 

tradición" y so confesa bu " sor . 
prendido" por lo sucedrtlo y por la 
1ap1dcl d i! la dec1s16n de l orma 
pe1sona QUU no :>C CJIJC ICfllH. PI U· 

c1samcntc, poi su pron111ud a la 
hor.i ch: dec1du y c5pu1abJ Id rnisma 
dll1o~J1"1C ld con "' lo c¡ue ha pasado 
con las FM. con Hafel y Vistavolla. 
con In m anzana do jesuitas. etc'" ... 
Ex1gia. en lm. mvlds11oac1ono!i hastu 
las últmrns consecuo11c1as 

Pota ol ponavoz ch: Unión Valen -
ciana en las Cortes, Manuel Campi · 
llos. lo quo dcmuesrra ostu ce~c us 
que en el PSOE "empiezan a haber 
fisuras. empieza a resqucbraJarso 
esa mole po lit1ca que hemos suf rí · 
do durante sois, aflos" y no acabtué't 
aqul " van a verse muchas mlls en 

todo moment o y m o responsabilizo 
por t odo lo que habéis hocho" 

" No estoy afectado -contr 
nu6- poro si estoy en cambio. 
preocupado porque planean alau 
nos circunst ancias qu e pueden 
afec tar seriamente a alguna perso· 
na do esta Conselleria. Es injusto 
que se puedan hacer ospeculacio· 
nes de corrupción sobre funciona· 
rios do esta casa" . 

Trns abogar poi una administra · 
c16 11 transpatenie y asuowa1 Que: 
eso es fruto efe una demnr:rAr1;t 

o t ros si t ios y ottas consellorias. 
est o debe ser el principio del f in", 
lo que para él confuma " quo algo 
huelo mal en la callo de Albacet e" 
Y ~11lad1ó aluo 11cmt!ndo ··yo he do 
pensar que Blasco os culpable. sen· 
cillarnent o porque su part itlo y su 
president e ya lo han condonado"' ... 

El portavoz d e UPV Pero Mayor 
confiaba trn In p rnsu11c16n d e ino · 
cttncia y por HJ nto habrá q uo t:s· 
pera• al resu lrncfo do las 111vosuoa
c1onos. pero poll11camen1u ··pu:n · 
so que Lerm a. a posar do d~cu q ue 
11enc garantias de IJ inocuncta del 
conscller Blasco. lo cesa para pie · 
verrn lo que µuod a vcnu en t:I fu 
llno .. 

R. B. 

IO I OS .J0Sl Ml..FUN 

consolidada, el ex·co nsellet de 
Obras Públicas Rafael Blasco. fue 
rotundo y expresivo al decir. ··ouie· 
10 pensar que no se ha cometido 
ninguna injusticia. pero si asi fuera 
espero que t odo el peso de la ley 
recaiga sobro los responsables" 

Entre el personal directivo de la 
Conselle11a se no1aron las ausen
cias d el nuevo conselle1 Emém 
Bono. de la directora general de 
U1banismo. Blanca Blanquer y del 
duector general do Transportes. 
Cayetano Roca 

Eugenio Ginés 

La COPUT ordena 
el derribo 

de 3 plantas 
de un edificio 

VILLAAAEAL ( Cas1ellón) . 
28 (Efe.) - La Consellerla de 
Obras Públicas v U1banrsmo 
ha enviado al Ayuntamiento 
de Vrllarreal una orden de de
rribo do las uos ú ltimas plantas 
de un ed ificio que estaba sien· 
do construido on la avenida 
Francisco T611ega, de d icha lo 
calidad. i nfo1maron fuentes 
mun1c1pales 
· Según la orden enviada por 

la Consellerla de Obras Públi 
cas. el 'derribo de las tres últi· 
maS' '(>lan1as so d ebe a q ue el 
ed ificio no se attene a las nor · 
mas urbanís11cas cs11puladas 
por la consellerla. 

El Ayun1amien10 de Vrlla· 
rreal dio a conocer anoche. en 
su sesión plcnaua. el escrito 
recib ido por la Conselleria de 
Obras Públrcas. que supondrá 
la desirucción do sois vivien· 
das y unas pérdidas para la 
empresa construc tora de unos 
c incuenta millones d e pese1as. 

El edi fic io reunla las condi 
ciones legales en el momento 
de comenzarse su contrucci6n. 
en 1978. aunque en la actuali
dad. ya no 
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La oposición ha denunciado muchos asuntos, pero nunca ha aportado ni un documento inculpador 

Las denuncias por irregularidades nunca aclararon nada 
Las donunc1Js ~ohrt! :.upuesrns 

1r1e9ula11dades ldnzada> a bombo v 
pla11l10 POI los g1upo• de IJ opo•1 
c1ón donde gob1orna el PSOE se 
han quedado en lo:t ul11mos anos 
en aso. Simples denuncias que na 
die puedt! manti:ner Jnh! un 111bu 
nal y, n1 mucho menos. aportar da 
tos concluyenat::. como pJra que un 
1uez dicte un auto de procesam1en 
ca Lo único rüalmentu c1t!l lO hasta 
el momen10 us que 1an10 el Ayun -
1am 1en10 de Valunc1a como la 
0 1pu1ac1ón Provincial han tenido 
que gi1star de las a1ca:. pUblicas 
una m1llonadJ de pesola> pata pa 
gar los t!rror~s· poliucos y de ge:. 
t16n adm1nisua11va que :.d han acla
rado 1ud1c1atmentu en el lth1mo 
quinquenio Los que fuuron re~ 
ponsable. d• a$<1S ároa:. d• Gob1er 
no no fueron lapidados, ~tno. muy 
al conuauo. olovados d a carngoria 
rango poh11co y, por !lU puosto. de 
sueldo 

La oposición. por lo demas. ha 
sabido "'montar"' grandes campJ 
ñas pubhc1umas de aco::.o e 111ttm10 
de: derribo hacia ll'IS cJbezas v1:,1-
bles o 111ulares y responsable• de 
conce1ahas. áreas y ·consclleuas· 
Nada mi\s Los concu1alb-. los 
diputados prov1nc1alds o re91onalos 
se han confo1mado sólo con o.o 
Con que los medios de comunica· 
c1ón recogieran sus ··graves" e ino
cuas acusac1ono~. quo aparec1tltan 
sus l otograllas en los pc11ód1cos y 
que sus nombres fueran publicados 
en las p11moras pi\01nas 

Sin embargo, después de cinco 
años no ha habido "ni chicha n1 
llimoná". Los pollucos de los gru 
pos de la oposición, pendientes 
mi\s de sus luchas internas por 
consegu11 el poder dentro do los 
panidos, de sabor en qué número 
de la lista figurará este diputado o 
es1e conce1al v do encumbrarse con 
estadlsticas acerca do " yo he salido 
más veces que 1ú en los pc11ód1-
cos", han olvidado desdo el p11mcr 
momon10 que su función ora la de 
controlar la gesuón do los gob1cr· 
nos mun1c1pales. provmc1ales o re 
gionales 

Seguir una i nvestigación 

Nunca han seguido y perseguido 
una inves11gac1ón En muchas mt:· 
nos ocasiones han sido cap.acus d\! 
ofrecer luz a una de sus d t!nuncms v 
¡amas han aportado un documento 
con el que 1aJan1ome010 se put:dJ 
concluir: " Esta político ha cobrado 
o t iene un chalé por haber hecho 
este o aquel favor. por habor colo · 
cado a esta o aquella persona o por 
haber cali ficado y recall f rcado" 

E>os poliucos eternos asp11an1•s 
a . de¡aron do lado su 11aba10 de 
control por el de conv~111tse en ··es· 
trellas por un d1J" Repasando la 
hemero1eca no so salva ni uno To· 
dos han denunciado. acusado y al 
guno que o tro. amenazo con d1m111r 
Eso si. sólo amenazó. qua lue¡¡o th 
muir ya es otro cantar y s1 me wan 
me cambio do panido y t]n paz .. 

Es1os mismos poll11co:, son los 
que, por casualidad. dcscubr1eron 
que en uno do los arazado.:> dd Plan 
General de Ordenación Urband de 
Valencia -clave do una crasis poli 
t1ca trasnochada y nauseclbunda
se habla caldo una trama dt: uno:t 
ceniimeuos Si. la de ta conftuenc1u 
de las calles M aastro Sosa y Son 
Vicente. ¿Qué pasó con osos ccn11-
meuos que convu11eron por mo1 
del pegamento un tramo no ed1h 
cable en ouo en el qu1:1 una v1v1cn 
da puede costar cerca do 25 millo 
nes de pesetas? 

Sencillamente. nada Se anun· 
cian que1ellas c11minates conua los 
•nuguos altos cargos de la Delega
ción Municipal do U1banismo 
¿Cuántos meses han pasado?. ya ni 

so sabe. Pero os el mome:mo pollt1. 

co adecuado para ttllo Y ahora. st 
mdos so éldluort:n a usa acción 111 
c11r.ial 

En el úlumo quinquon10, los va· 
lcncranos han 1cn1clo 4uo suhu ílu· 
tónucos insultos un sus caras y bol· 
s1llos A finales de 1984 ol Ayun1a
m1on10 de Valencia lanzó una du,f· 
sima campaña pasa 1ecaudar 
11npuestos de todo upo. El gobierno 
rnun1c 1pal protendla cobrar por 
conccp1os tan d1spates como las 
máquinas 1ecrea11vas. los ró l ulos o 
poi vados quo no cx1s1lnn 

Fue prec1sumento la Generahwt la 
pmnera ins111uc16n que consideró 
1lcgalos los 111bulos mun1c1palos so 
Ure 1nttquina~ lrJOOPtHra!t, luego fue 
OlrO Or{lalllSlllO ~UJJCllOr CI QUU do· 
clmó no a1u:,1ddos a Derecho los 
impuestos do public idad por rótu 
lo~. lo:. 111bunales dieron en 1odo 
momon10 la razón a los reclamantes. 
pe10 m1en1ras lílnto. el Ayun1am1cn 
10 do Valencia (B· 11 .94) pagaba a 
su> altos cargos y conc•¡ales factu· 
ras en las que f19uraba:"ojo" 

Dimisi ones y coses 
do funcionarios 

El dncclor de compra~ do uso 

rmsmo Ayuntan11cnto rninb 1én so 
vio obligado a c1rm1111 ( 13 · 12 84 ), 
dos meses íl lltes el concejal Fran 
cisco Gandla fue cesado como má
ximo responsable du las ac11v1dadcs 
cfo la Fundoc16n Dcportíva Mun1cl · 
pal. Es1e exua1lo organismo estuvo 
a punto de desaparecer; pri\ctica
mente quebró y, como va es habi 
tual en los plenos que entabla el 
Ayuntorn1onto de Valencia. Magis
tratura do Traba¡o falló favorable· 
mento a favor de uno de los func10 -
nar1os cesado v acusado de 111oou • 
la11dades 

En osto mismo sen11do falló la 
Aud1oncrn do Valencia cuando los 
pollclas locales reclarnabnn sus do· 
roches. horas extras. nocturnas. su-
11lemen1os por ser cabos O que. 
por e¡emplo. una persona lucra en · 
1e1radJ sin qua nadie rellenara la 
documeniac16n precep11va. porquo 
la lam1lla era amiga de un alto car· 
oo del PSOE Amenazas. nuevas 
denuncias uempo perdido y nada 
mñs Los políll.COS Sdbcn muy b ien 
lo ciuu se hacun cu1Jndo claman a l 
ciclo por una présunta 111egu la11· 
dad Después da clamdr, se callan 
parn s1unw1e 

Hay que buscar nuevos asuntos. 
como 1nven1mse un nuevo logoupo 
do la ciudad de Valencia, como 
hizo la ex-conce¡al Alic ia Vázq11ez 
Ese logo11po por el que se hicieron 
miles de mociones est~ hoy un la 
puena de cualquier Jun1a M un1c1· 
pal de Dis11110. Oué bonita fue 
aquella denuncia. aquella irregula
ridad, " aquel cambio de la h1s1011a 
do nuestra ciudad", como d110 un 
conce¡al El resultado es 6se el lo· 
go11po se utiliza con absolu1a nor . 
nwhdad 

" Iremos a los 111bunales. estable
ceremos mesas en las calles" . 
Cuatrn notas in1er1ores en11e algu· 
nos conce1ales y el ex·nlcalde Pé
rez Casado y ch1m-pum Todo so
lucionado Hombre s1 has1a aquel 
conce¡al de la v1e¡a guardia del 
PCE. Salvador Blanco. llegó a decu 
que "el nuevo escudo es una cac1 
cada más del PSOE" N1 los acusa
do1es ni. por supuesto. los acusa
dos fueron al Juzgado de Guardia 
Como s1emp1e. están por encima 
del bien y d.I mal 

1Ji\I 1 Y la reforma del Serv1c10 
M un1c1pal du Estadls11ca? Es10 fue 
peor q ue cuando Femando Lcd"s· 

Contratación de asesores v otros empleos 
Las con1ra1ac1ones dt:: pc1sonJI const11uyen uno 

do los apartados m ~s confhcuvos du 1odas las de 
11unc1aS por Supue~1as muoulandades. 11áf1co de 
influenc•ds y nepotismo M 1cn1rns la D1purnc16n 
Provincial se convu116 on ol asilo nullonaoo dd Cll · 
dtlvcru~ polh1co!l el Ayun1am1onto de VJlonc1a pa 
u.1cu 01oroar la hcdncia bau11smnl µara on1rar en el 
\JfUü~O del apara10 de personas dt:I µJr11do con un 
fu turo 011:, quu 1endrJn en U:tV puu:,to du 11abOJO un 
buen ~uálclo d f111JI de OhlS por ast!~orar a los con 
ce1alos t!n maleria:, quu. casi s1ompre ddsconocen 
Léase Urbdmsmo Du~en11Jhzac16n Bombero~ 
Tr.lhco 

El Ayun1am1en10 de VJler1c1a. por u1cmplo. ha 
tenido una plan11llJ m3s Jlh1 de asesores que con
cu¡alus (33) Los casos do ob1onur un puesto labo
ral poi ser conocido do. 1cner cnrnó o set familia cle 
han sido donunc1ados por todos (El Goh1erno va 
loncmno u~ un on11os110 fam1lllu digno do cualqu1or 
novelo) 

Y,1 no so 1rata du denunc1t1r In venrn camuflada 
de suulo en El Saler o do los Joswtas. Ralaloll, 
V1stobella. Torns1anas o del dmoto quo ttonu esa 
cornphcddíl v ex1rn1la emprnsa flHHHc 1pal conocida 
por Aumsn. que ~e purm1te tonct dmoro a plazo f110 

cuando debe unos 3 000 millones a las arcas muni
cipal\!:> Se t1ald de crear un cuerpo de ascsore:s v 
fur1c1onarios especiales capaces de copar lo!> puen 
tos dccrs1vos de toda una admm1suac16n 

Una voz se ha conseguido oso oh1011vo lo dermis 
son 1nioa1a:," quu su arro1an a los grupos do la 
opo!>1c1ón pa1a que se en11etengan con dimes y 
du~1es Una com1s16n mvestrgadora reprobó IJ gt::t 
uon del cunce1dl Joan Ballesrnr. el rt:suhado 1:1::, 
obvio Ball~s1e1 !)1gub en su puesto pese a que IJ 
opo!l1c16n en bloquu puede! derrocarlo 

Los cargos puhllcos do!I PSOE en ol Ayunta· 
miento mcuinplan sus propias normas dtt mcompa· 
11b1hdadus Nadie ha :,ido cesado Aqut no d11m1u 
nadie Las cuenrns de las ttmpresas del Ayurua 
n11en10 dt: Vdltmc1a no han sido censuradas como 
marca la ley t Oué func1ona11os o conce1al r~!lpon 
sable de ese clcpar1amen10 ha sido dest11wdo lulnu· 
n¡1ntcmcnhJ1 N1nouno 

Las oud11orfas renl1zadas reconocen q ue una de 
cada cuatro pese1as no esté concrolad\I Muy b1t.m 
so 1ornl1 el presupuesto municipal y se cuentan los 
centenares da rn1llones que andan por ahí sin nin
gún control Y asi. sin parar. 

ma era min1s110 de Justicia 1dor 
ma. conuancformJ reformi.l de Id 
contrarreforma v cese de Lcdc:tma 
Cada horn del scrv1c10 1nfo1mat1co 
llego a cos1ar casi 90 000 p.: .. ta> 
al día No e~ nada pc10 bJSltl con 
mulupl1ca1 por horJ!> y par d1J:. Pdra 
:,.aber cuanto co~16 la bron\.J A 
p 11nc1p1os d~ ano parn colmo so 
descubrio que ocho O\UJOrt:~ uaba 
1aban en ese serv1c10 y nad1t: ~aurn 
qwén las habla con11arndo 

El desconirol en usrn :,eru1do fuu 
la 1ómca dominan1e H,i:,1t1 TrJb310 
luvo que denunc1ur al Ayuntitm1c:n 
10 dt! ValentM ldn u:.crupulo~o v 
meticuloso cuando fu da la 9.1nd
porque tenia a IO!l 1rabd¡adorcs dd 
Palau du la MUs1cd sin ascourar 
Este oh .. 1do"' CO:>IO 12 nullont::t d~ 
pe~e1as que. por ~uput!MO pJgl1 
mos todos No .:s sólo "~º ob' 1an 
do las orgias 9a~uonóm1cas quu ~e 
hacian en las 1erri,1¿,1:, dd Ayunta 
miento algunos func1ona110~ el go
bierno mu111c1pal 1uvo q11d !>Opor1J1 
has1a que un recJudJclor du 1m 
puestos sd les fuuaM 

tSa acuerdan de Fc1vc.bJI Otros 
70 m1llone!lo por ot10 olv1clu t.1dm1 
ntstra11vo El Ayun1Jm1emo hJ sub 
venc1onado .:n11dadu!t IJmJ~mJ~ 
ha negado esas sul>v~nc1onc~ den 
11dades culturale• y dopo111va. lo 
cales. pero ha cnlrt.!\Jado d11td10 a 
paises 1heroame11cnno!l, por !lOl1da 
ridad. c laro 

l naugur acionos especiales 

Ahora que los cd1f1c1os stt cat?n 
como consecuencia de las lluvias 
la Rema Solla inauguró el IVAM. 
que no 1enia ni licencia de apertura 
La culturc1a se reurnó en el R1alto. 
0110 edificio pUbhco en las mismas 
condiciones que el an1euo1 y así. 
los que sean Ha.ia Rento rcmode· 
ló la estación t Oué so ha hocho? 
Nada Son algunas 11regula11dades 
admm1sua11vos que no 11enen rule· 
vanc1a polfllca pr11n lo~ conco1ales 

En la Gcneraltd3d Valtmc1ana ca 
davía colea la conce!:t16n d e las 
emisoras de las FMs o la polem1ca 
que su levanió por el concurso para 
equipar la Telcv1s16n Valenciana 
Después do tantos or\os que Eso 
mismo. nada d o nada G1andt::"S 
campañas perfectamente 01quc~1J 
das. alguna que 0 1fd com1s16n de 
por medio y un pequeno es1uon de 
orn1as No lo vudlva::. a hac~r as1 
" que está en 1ueoo ~I buen nombre 
d e la in~u1uc1on quu t:Mcl por .:nc1 
ma do todo" 

La 01putJc16n es o tro caso. Jdu· 
más de haberse COIWtlflldO en una 
i:Spec1e de asilo parJ mar111u!t poli · 
ucos socialistas y de pagJr 6 n11llo 
nes dd pese1as por una obra que no 
se hizo en Losa del Ob,.po o tlo 
pagar 60 millones d& pu:.etas a 19 
func1ona11os qu~ ·cJ>llgó" Manut:I 
Guona -hoy flaman1c S1nd1co dt: 
Cuentas- o du pcrm11u 1ncompa11· 
b1hdadc:s. dobles ramuni:1t1c1one~ o 
por !lUbuse lo~ ~ueldo~ a su an1010 
e~a 1ost1tuc16n t:s el ·hada m\1d11na 
de casi l oq,os IO!:t ayumanuon1os 

Aqu1 13rt1PCO us po!l1blu e11con 
trar 01e~eios v.\lidos pJr.i nad• To 
dos uenen algo que cJllar ., el t¡uc 
l,mce la primera piedra puttd~ v~1se 

. apedreado Manuel Guona luzo lo 
que hizo. Anto1110 Asunc10n 1am 
b1on v Francisco Blasco lo hJra No 
~nconuaran J ningun d1pu1ado 
provincial capai du buscdr y hall.u 
un documentos quu avalen un ~Olo 
caso dd co11upc1ón. s1 e) quu exis
ten N1 por un calé 

Sólo hablar. doc11 ddlan1e de 
cuantos más m1cró lo nos me1or. 
amenazar y punto M ocl1díl!l su11as 
nmguna Papclos. menos Sccrotos 
de nada Sólo la u11hzocrón do al
gUn vehfculo o f1c1al para ir n alguna 
cena y pare us1~d de contar 

José Antonio Navarro 
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García Ninet, 
expulsado del CDS 
El conce1al del CD S. d esde 

hace unos meses eri el Gru po 
Mixto. Garcia Ninct . roc 1b16 ayer 
la resolución etc exp11b16n del 
partido. c1ec1d1da 11 0 1 la Com 1s16 n 
Nac1onnl du Confllc tos quu estu 
d16 el tema por traslad o de la E1e 
cu11va provmc1al y como • u~u lt.• 
do de sus enfr encam1tntos en el 
interior del grupo rnun1c1pal. es
pt:cialmenti: con i::t sdCrt:Han o 
provincral del CDS Ferrnln Ana
goitia. Este es el tcrcm ahandono 
de conce¡ales cenu1stas d tuante 
esta legislatura, con lo q uo el 
grupo ha m enguado i.I Unicamon 
te dos escaños. el de Formln Ar
tagoitia y el de Alicia Boiado 
hermana del pres1den1e provincial 
di partrdo. 

Según fas estaturas, cuando se 
trata de un cargo ins1i111cional 
que e¡crce su respo nsnl)lhcfod en 
una crudad de m~s do 50 000 ha
b1iames. tiene quo resolvtH IJ E1~ 
cu11va nacmnal. lim11nndo la ac 
1Uac16n de Jos demás órg;inos 1n
termed1os a la es111cta 11am11ac16n 
del expediente. pero su1 poder de 
dec1s16n. La no11f1cac1on de la ex 
puls16n la rec1b1eron nycH. sin1ul 
1t1neamen1e el afect~1do v la duec · 
c16n d el partido paro qu~ p1oco
d1era a hacerla efectivJ. razón por 
la que José Luis Boado ahandonó 
ayer las Cortes valencmnas y se 
desplazó al ayuniamitmto donde 
mantuvo una reunión con su gru 
po al ob1e to de ponc:r 1,-t:t cosa!» 
en claro 

García Ninet se presentó a las 
olucc1ones mu111c1pales corno nt'.1 · 
mero dos de la lis ta por V(l l t;?nc;ia, 
la cual como se rt:cordruá enca
bezaba Manuel del Hierro. quien 
abandonó el parlldo m~sds de!»· 
pués de sal11 elegido por chfcren 
c1as con Fermín Artao oi t in y 
pasó a formar parle del Grupo 
Mixto. donde s1g11tL Pos tenor · 
m onte, Franci sco Bueno. co11ce· 
1al eleo1do en las lisias d e A P, a l 
~c r expulsado. sol1c11ó el alta en 
el CDS y se a1uvo a su d1sc1pl tna. 
pero con la refunduc16n y la um· 
ms1ia optó por regresar al PP 

Ignacio García Ninet 1.m116 en 
con flicto con su partido cuando 
expresó su desacuerd o con l a ex
pulsión del func1011m10 do con · 
fianza Man uel de l o Llavo. a 
quien llevó consigo en :>u pase al 
Grupo Mixto. 

José Luis Boado dudab.1 ayer 
de que García Ninet pudiera aho 
ra solicua1 su entrada en el PSOE. 
dado que se está especulando 
con que la señorn R6donas po
drfa haberle o frecido un área de 
gestión mun ic1pnl . .. Y d u do 
-dijo- por los alardes do cohe
rencia personal e ideol ógica que 
le he oido hacer duran to mucho 
tiempo. Francament e no l o c reo 
posible" 

R B 

VALENCIA/POLITTCA 

El A yuntamiento aprobó "protección especia/" para Las Salinas 

La Consellería modificó el PGOU de Calpe 
v las convirtió en edificables 

La Consellcria de Obras Públi 
cas y Urbanismo de la Genorali· 
tat Valenciana varió el Plan Ge
neral de Ordenación Urbana de 
Calpo, contra la vol untad y lo 
aprobado por el Ayunt amiento 
de aquella poblacion, en ol senti
do do que no se edificara en Las 
Salinas. las cuales fuoron decla
radas en ol PGOU por la Corpora
ción Municipal espacio natural 
protegido. segUn han in formado 
fuentes munici pales a ra1l de la 
polémica sobre corrupción en la 
COPUT. 

Por lo que ha trascenchclo, ha 
podido !t1..!r la alcaldo~a de Cdlpc, 
Violeto R1vcrd, ad scr11a n la fam1 · 
lla " lornusta··. la q1u.: " lovo1116 la 
llobw", hacu unos uos n-1uses. 
11empo en que la propiedad de 
los terrenos dc16 de negociar en 
Calpo y se marchó a Vnlcncta. a 
la Consclloria de Obras Públicas 
a conversar con la instancia su
perior La rnzó n fue que no po 
clian convcnct.H, tal vez por ch ver · 
ucncins polí11cas y de Olm lndole 
1radic1011a l 1.1~ en un pueblo. tll 
Ayuntan11en10 para que pcmu11e· 
ra constr u11 en Las Salinas 

L,1s Sah11as. propiedad ele s1e1e 
m iembros de la farrnlla Ouh1011es. 
.:stuv1cron t:n func1o nam1ento 
hastn hJCt.: ocho ¡u'\os. en que 
cesó la ac11v1dad. al no :>Cr la pro· 
ducc16n s11f1c11:mie 111 1cntable 
Los terrenos ::.obre los que s~ 

asentaba, cuya recallf1cac16 n en 
el PGOU ha sedo presunla causa 
de la destrtucrón del Con;ollcr de 
Obra!. Públicas. fueron desdu en 
lances ob1e10 de especulación. 

-1~ 
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los dueños d~ las tierras in1c1a· 
ron conversaciones con el Ayun 
1am1efl10 de Catpe para que. den 
uo de la corolecc16n del PGOU. la 
zona. 230 000 me1ros cuadrados . 
fue1J plan parcial a urbamz:u 

Tras las deliberaciones ostab;1 
una emp1osa sueca. 1n1eresada en 
const1u11 una magna urbaniza. 
c16n twis11ca. cuya maque1a lle 
garon a presentar en el Ayunta· 
m1enro. y que había entregado 
una cant idad a cucnra. en con · 
cepto de en1rada o señal. para 

comprar los teHenos. s iempre 
con la cond1c16n de q ue se logra · 
ra la recalif1cac16n pertinente 
Ahora. de no consegu11se la reca
hf1cac16n. los suecos perderán et 
d inero dado. los terrenos y la 
perspectiva de hacer negocio con 
la wbanizac16n 

El Ayunian11e n10 d e Calpc 
concluyó la redacc1óro d el PGOU 
y lo sacó a intormac16n pública 
En dicho Plan so calolrcó Las Sa· 
linas como espacio de protección 
especial Pa:.ado el periodo d e 
1nformac1on publica y aprobado 
prov1sionalmen1e. pasó el PGOU 
a la Conselleria du Obras Públl · 
cas para su aprol>ac16n c1 ef1111tiva 

A llí, la Conselloria. contra el 
scn111 del Ayunw m1en10. modifi 
có el Plan General en el senudo 
de aprobar una zona verde en la 
zona y alrededor d e ella pt:rinui1 
edrfocac1ones sobre 138 000 rne· 
tros cuadrados. do los 230 000 
que 11cno el total do aquella área. 
cediendo el resto a uso público 
Con la recallf1cnción, ul vnlor rÜS· 
tico podrla aproximarse íl unos 
5.000 rmllones dt! pust1as 

Cuando el Ayuntanucnto de 
Calpe supo de esia m od1f1cac1ón 
se molestó muchis1mo. porciue la 
Consellcría había ac tuado a sus 
espaldas y conirn lo acordado 
por la Corpordc1611, s111 ::.1quiera 
haber sido consultada Los ed1le!t 
llegaron a plao1cmse la conve 
lllenc1a de dumw. pero al final se 
op1ó, pa.ece, por la comun1ca
c16n oe las sospechas a la ··supe· 
11011dad"" 

Baltasar Bueno 

Agramunt critica la postura de Lerma 

"Se nos quiere tratar como niños, 
con una explicación surrealista" 

Pedro Aoramunt \le poco claros 
los Uh1mos hechos dCaf!Ctdos en el 
seno du la conscllcritl du Obras 
PUbhca:, y Urbanismo. que han 
costado el puesto al hoy ya ex: 
consellcr Rafael Blasco. n11cn1ras 

las lllVCSlt!JtlCIOOl:tS u11crad ttS por el 
li:tCtll 1oft: Bcl1rttn siguen su curso. 

El prc:-.ideotc de lo:, con:,crvado · 
res valencianos ha cleclarndo que 
"'la decisión del presidonto de la 
Gonornlidad, Juan l erma. ovidon
c1a una contradicción clara. si nos 
atonomos a la versión que ól mis· 
mo ha dado sobro el cese del con
soller do Obras Pirblicas y Urbanis· 
rno. Rafael Blasco. llevada a cabo 
como consecuencia de la invcsti · 
gación <1uo ol Jiscal jeto. Enrique 
Boltr6n, realiza desdo hace un mes 
sobro la existencia do presuntos 
casos de corrupción en ol citado 
departamento del Gobierno auto· 
nómico" . 

Agmmunt añad16. no sin sorna. 
que "se nos qui ore tratar como ni
''os. con una explicación surrealis· 
ca quo no satisface a nadie.. El 
prcsuJcnie del PP valenciano. y 
diputado nacional. está co11venc1· 
do de que el tu1b10 asunto 110 se 
puedo zan¡ar con el cese dt! Bias· 
co Según Agramunt. la s11uac16n 
es muy con1rad1cto11a 

La con1rad1cc1ón. scgUn Agra· 
mun1. " est á clara cuando Juan 
Lerma expone su convencimiento 
on la inocencia do Blasco. pero lo 
da el cese fulminante. aplicándole 
el castigo mh severo quo tiono on 
su mano. y la inovi tablo conse· 
cuoncia de que todo el mundo se 
inclino a pensar en la 1elaci6n on-

tre Blasco y la invest igación". 
El que fuura patrón de los em· 

presauos valencianos. ha mauzado 
que .. Juan l erma. con esta expli
cación anómala. da a entender que 
tiene información privi legiada SO· 
bre responsabilidades o, al menos. 
posoc bases para sospechar una 
conexión ent re su conseller y las 
acusaciones; o por el contrario 
aprovecha la coyuntura para des· 
prenderse del que aparece públ i
camente como un adversarío in
terno en el PSPV·PSOE". 

Para Agramunt, Lerma está ullh· 
zando la vie1a pero prác11ca fórn1u · 
la de ti rar balones fuera. " Una cosa 
parece evidente. y es que l orma 
intenta. con una celeridad inusi ta· 
da en él. separar de su propia figu · 
ra la responsabil idad última. que 
sólo en er recae. pri mero como t i· 
tutar de t odo el Gobierno. y segun· 

ro10 P[N.l LOA 

do como sustentador y defensor 
do 81asco on ol confli ct o que man· 
tuvo. ahora hace un ai\o. con el 
ex-alcalde Pórez Casado", 

Ped10 Agramunt a1lad 16 que 
l erma intenrn lavar su euo1 pol ill· 
co. del que le hace exclusivo res· 
ponsablc. do la forma qu.: sea. 
aunque para ello toda la sociedad 
d1r1Ja sus ojos hacia un miembro 
de su Gobierno 

.. l as luchas int ernas que el 
PSOE padece en los ultimas tiem
pos han dado su fruto posi t ivo. 
por una parte, como os el afán de 
limpieza de anomallas injustif ica· 
bles". añadió " Por o tra. sin em
bargo. seria mb dosoable que est o 
se produjera como consecuencia 
do un cambio en los hébitos pues
tos de manifiest o por la Adminis· 
traci6n socialista'". 

l. N. Blanch 

Viernes. 29 de d1c1emb1e de 1989 

A F. Blasco se le 
ocurre gastar en 

carpas 100 millones 
para cubrir piscinas 

Pnra inocentadas de postín 
la~ dos que se gastaron ayer en 
lt i 0 1ou1ac 16n Una. por parte 
del presrdente Blasco Y la otra. 
por p""u te del d1putado- p o11avoz 
do I U . Manu~I Madolell Las 
dos las quiero contiu pero guar· 
dando el respe10 debrdo, es de
cir . primero la d~I presidente y 
l uego. la del diputado 

Ya es sabido que hoy, por 
pane del grupo soc1al1sta que 
en esto se va a quedar solo. se 
qu1c1t~ en el p len o aprobar el 
prcsupues10 d e la Drputac16n 
p dra 1990. Y que por estas co · 
sas del presupuesto Vicente 
VerchtH. com o rosponsable d el 
Area Econ6 m 1cn. and.:1 un tanto 
m a1cado. hac iend o n úmeros y 
m ás núme,os. al mismo uempo 
que co n sus intentos d e con · 
vencer a los p ortavoces dd la 
opos1c1ón para que no le pon
oan reparos al presupuesto 
Cosa que. al p arecer. le está re
sultando bast;ince más dific il 
quu conseguir la c uadratu ra del 
Glrculo. equtvn lc nte tt cerrar el 
p rt:supuesto ante los 1mprev1s
tos q ue surgen de última horn 

Esttl cla10 que según de 
quien vengan est os 11up 1ev1s1os 
se puede ser considerado o 
tJoscons1derado Lo qu~ no se 
puede es de¡ar de prestar oídos 
~ 1 quien p ide un acoµlc en el 
pn.rnu puesto. nada m enos que 
dt? unos cien millo n es de pese · 
tas. es el pres1clen1t! de la D1pu 
tac16n Y aquí v1~ne la inocen 
rnda primera 

Se dice que a Francisco 
Blasco se le ha ocurrido cubrir 
con una especie d e carpas al -
0 11nas p iscinns municipales y 
(luu. p ara la compra d e estas 
ca1pas necesita osos cien m1 -
l lon,;s de pesetas que, srendo 
c omo son en cierto modo para 
ob1..is en mu111c1p1os de la pro· 
v rnc ia. to lógico es que el tema 
se moviera a trólvós de los lla · 
rundos Servicios Mun1c1pales. 
Pt?ro. no De esto se vd a o cu· 
par la Del egacró n d e J uven1ud 
y U ep ortes. d e la que es d1pu· 
iado Mario A rau10 . a Quien el 
presidente ha decrdrdo darle 
l as carpas v punto 

La segunda inocen tada. que 
como h em os dicho tuvo de 
pro 1ago n1sta al d iputado de I U . 
llen o que ver con e l tema d e los 
n11ovos su eldos pum los po líti 
cos d ti la D1puiac1ó n Madolell, 
que no diJO ni esta b oca es mía 
cuando h ace unos m eses el 
diputado lbarra le p lantó cara a 
CSl tt aumento. ahora se des · 
c uelga diciendo que. aumento 
si . pero a modo de p lazos. Es 
docor, un poco osto ano - 89--. 
01ro poco en el 90 y el resto. 
para com ple tar e l sustanc ioso 
aumento de las ochenta 111 11 pe 
•~tas mensuales en 199 1 To1al, 
ar mismo aumento pero con d1-
s1mulo · 

Lo i-nas divertido do esta pro
puesie es que fue acompañada 
d el com en tarte por parte del 
d 1puwdo de IU ºM ndolell. de 
quo a é l n 1 a su pan1do lo iba 
.isto de los grandes sueldos. 

El g r upo soc1alosia. que Blas
co reunió ayer para preparar e l 
pleno de hoy. viernes. lo pasó 
t:n grand e con estas dos ino
Ctlntadas. Y a lo o rande se lo 
v an a pasar ya este med1odla 
todos - todos los que acepten 
la 1nv11ac16n d el almuerzo en el 
A storra. pues he o fdo que ya 
hay notables b a¡as - sr el pleno 
n o resulta tan duro como pro
mete la cosa y, c laro. la situa · 
c 16n del momento polit1co. 

Vicent e Murillo 
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El presiden! dijo ante las Cortes que lo hacía por la «necesidad de moralizar la vida pública .. 

Lerma ordena el cese de todos 
los responsables de la conselleria 
Emerlt .Bono 
«limpia» la 
Coput del 
personal de 
confianza 
de Blasco 

La subasta 
de un solar 
de Paterna 
despertó 
las 
soapechas 

El pres ldent de la 
Generalitat, Joan 
Lerma, dijo ayer, 
en las Cortes, que 
ha ordenado el 
cese de todos los 
directora~ genera
les, responsables 
polítlcos y de los 
Implicados en las 
presuntas irregula
ridades detectadas 
en la Conselleria 
de Obras Públicas, 
que Investiga el 
fiscal jefe. Lerma 
justificó el cese de 
Blasco en la nece
sidad de moralizar 
la vida pública y 
garantizar la credi
bilidad del Consell 
en «un tema 
tremendamente 
doloroso para mí», 
concluyó. La 
oposición salló 
Insatisfecha de tas 
expllcaclones. 

Joan Lerma y al ya diputado Blasco, ayer, en las Cortos. MAHUEL ~1ou11Es Páginas 3, 4 , 5 y 6 

El trinquete de Pelayo se llenó a rebosar 

Puchol y José María se 
adjudican el VI Trofeo de 
Pilota Levante-Navidad 
Pucho! y 
José Ma
ria resul
taron 
ayer ven
cedores 
del trofeo 
Levante-
Navidad, 
al derro
tar en la 
final, ce-
lebrada 

# 

en el trin-
quete de Puchol y José Maria, vencedores. M. MOUU&S 

Pelayo, a Pigat y Xatet 
por 60 a 30 tantos. 
Pucho!, pelotari de Vina
lesa, que se mostró muy 
seguro en toda la parti
da, se adjudica de este 
modo el trofeo por se-

gundo año consecutivo. 
El trinquete de Pelayo 
registró un gran lleno 
para presenciar la final 
del torneo, que resultó 
un gran acontecimiento 
deportivo. Página 33 

Uno do los asesinados ayer yaca en al suelo. EFE / CEREIJIOO 

Dos guardias c iviles murieron de varios disparos 

La policía identifica a dos de los 
«grapos» que atentaron en Gijón 

Página 27 

f ~ __J 

La ejecutiva del CDS 
expulsa del partido al 
concejal García Nlnet 

El ex concejal del grupo 
municipal del CDS en ul 
Ayuntamiento de Valencia , 
Jose Ignacio Garc1a N1nel. 
ahota en el grupo mixto. hn 
sido expulsado del pat11do 
por la tlJOCuhva nnc1onal can· 
tris ta. 

Página B 

La «securitate» de 
Rumania se entrega 
al nuevo Gobierno 

Los miembros de la .. secu· 
citaten ruma na empezaron 
ayet a entregar las armas, 
cuando se cumpila el plazo 
otorgado por el nuevo Go· 
bierno. que empieza a rec1b11 
el respaldo íntornacional. El 
hermano del dictador se sul· 
c1do en Viena. 

Página 31 

B tabaco subirá un 
cinco por ciento a 
partir del 2 de enero 

A partir del próximo dia 2 
de enero el precio del tabaco 
subirá alrededor de un s~•. 
Esta subida afectará en ma
yor medida al tabaco negro 
debido a los compromisos 
adquiridos con la CE en ma
teria de armonización fiscal. 

Página 63 

Mañana sale el 
fascículo número 
4 ~e La guía de la 
naturaleza 

NUMERO$ 

PREMIADOS 

7 20 21 

80 31 44 

Complomentano 18 



2 . Levante . EL MERCANTIL VALENCIANO 

COSAS QUE PASAN 
lA RIBERA ALTA 
La RATO galardona la 
edición de Levante-EMV 

Radio Cristal, do l a endona 
RATO, ha concedido a la edición 
comarcal de Levante-EMV en 
La Ribera Alta uno do sus pre
mios anuale~. • por su inmo1ora· 
ble proyecto informa tivo•. El 
presidente de la diputación y al· 
caldo de Alzira. Francisco Bias· 
co, fue el encargado de entregar 
el galardon on el 1tanscurso do 
un desayuno de 1tnbajo celobrn
do la semana pasada, ni que 
asisueron destacadas personall· 
dados de la vida socinl y cultural 
alcirena. 

La Identidad de los galardona
dos no lue dada n conocer hasta 
quo ol director do la om1sora, 
Josa Maria González, hizo uso 
de la palabra. El primor o an roci· 
bir ol premio lua el prosidento do 
la Sociedad Musical. Barnondo 
Blasco. Allrodo Suner, mas tar
de, r ecogró el promio quo la 
RATO ha querido dedicar a esta 
indusuia por su •docidido apo
yo a las sociadadas doportiv.:is 
do la loca/id,1d y su destacada 
trayoctoria omprosaríal". 

El alcaldo de Alzira ontrogó, 
por ultimo. al delegado de esto 
periódico on La Ribera Alta, Bor· 
nardo Clari, el premio a la edi
ción comarcal del d1a1io, "qua 
por su gran a tractivo nos ha ho· 
cho ronovar a todos nuostra pa· 
sión por la prensa escrita• . se
gun señaló José Maria Gonzá
lez. 

El presidonte do la diputacion 
elogió la labor desarrollada P.ºr 
Levonte-EMV durnnto los ulti
mos meses, y destacó la oflcaz 
reconversión llevada a cabo por 
la empresa Avidesa. 

LA SAFOR 
No hallan solución para 
los «lagos infecciosos" 

Las poblaciones do La Valtdig· 
na siguen sin encontrar soluclo· 
nas viables a los problemas deri
vados de las grandes extraccio· 
nas de tierra do la huerta de Be
nifairó y Sima\ en los últimos 
anos, destinadas a los ntorraza. 
mientos que han venido constru· 
yéndose. Una de las soluciones 
podría ser la de la ubicación de 
una zona de esparcimiento apro· 
vechando los lagos. 

Desde hace por lo menos una 
década, vienen efectuándose 
estas extracciones. Los duel\os 
de las hanegadas, debido al 
bajo rendimiento de los naranjos 
- heladas casi continuas y pre
cios bajos-, vendian estos te
rrenos para la extracción do tlo· 

CUUURA 
Escarré apoyará el año 
del .. nrant lo Blanc .. 

El consollor do Culturo. Anto· 
ni Escarré, se comprometió n 
conceder la maxima ayuda po
sible a los acto~ de conmemo
ración dol V Centonado de la 
publicación del Tiranl lo Blanc, 
segun ha manifestado Antonl 
Dura, responsable de Cul turo 
dol Ayuntamiento de Gondia, 
Iros la reunión quo manluvieron 
on la conselleria la semana pa
sada. · El consollor nos mani· 
lastó su mtsnción de estudiar 
o/ l•ma a fondo para podar de
cidir el tipo do aportación da la 
Gsneralitat a los actos ds l'Any 
d"I Tirant, qua so concrotarán, 
o bien ampliando la ofot ta do 
programación con la aporta· 
ción do nuevos actos, o bien 
subvencionando algunos da 
los actos ya programados, con 
la apo1 taclón do nuevos actos 
ya programados por el Ayunta
miento de Gandlo y q11u nos 
posibilitaría a nosotros ampliar 
o/ ptogroma roa/izado hasta o/ 
momonto ... 

Los actos dol oño dol Tirant 
han sido capital izados, do mo
mento, por Garodla. quion tiene 

rrns do calidad. Tras estas ex
trncciono~ hon quodado grondos 
hoyos, on algunos de los cuales 
se ha traspasado la capa freilli· 
ca, lo quo ha provocado In for
mación do lago~ sin posibilidad 
alguna do desagüe, ya qua so 
encuentran por dobajo del nivel 
do rlo Vaca. Alguno, quo se ha 
convertido en lago permnnonte. 
es un autentico foco de inlección 
do los acuíferos, como se de
nunció en su momonto. 

MUSICA 
Vespres de Nadal 
alcanzó un gran éxito 

En el tronscurso do la primera 
edición de Vespres do Nadal, 
que tuvo lugar el pasado 22 de 
diclembro on et Atonoo M arítimo, 
el Cor lnlantil del Ateneu Musical 
dol Por! apadrinó al coro music·ai 
do Los Afligidos. Vospres da Na· 
dal es una Iniciativa ,Po la Her
mandad dol Santísimo Cristo de 
los Afligidos. a la que so suma
ron en esta ocaslon ol Ateneo 
Marltimo y la comisión do Cultu
ra Cabanynl·Canyamelar. El éxi
to de publico y lo calidad de los 
coros actuantes asentaron oste 
proyecto de Navidad, y. por tan
to, se colobrará la segunda edi
ción con más coros y más reper
torio 

VALENCIA 

Antonl Escnrró apoya lo conmemo ració n del .. n rant Lo Blanc•. 

previsto capitalizar casi la totali 
dad do la progrnmación en este 
sentido. Sin embargo, on la reu-

NAVIDAD 
Premios a los mercados 
Central y Mossén Sorell 

El jurado cnlilicador de ador
nos navideños de los puestos de 
venta do los mercados Central y 
Mossiln Sorell ha decidido dar 
sus premios a Pescndos Polit, 
José Andreu, Francisco Calvo 
e/ mallo y Josela Cortina, en lo 
qua se refiere al mercado Cen
tral. En el mercado Mossiln So
rell sólo se ha gafardonado al 
puesto de Julia Expósito. 

nión se tra taron otros proble
mas, entre los que destacó el 
del nula de la naturaleza, cuyo 

mucACION 
lsaacs habla de la 
comunicación familiar 

• La unidad da la /ami/la está 
basada en las cualidades hu
manas compartidas y vividas 
cada uno con su estilo porso· 
na/u, según David lsaacs, vice
rrector de la Universidad de Na
varra, que intervino en e l acto 
homenaje a Engrecia Miraveto y 
Virginia López por sus primeros 
veinticinco años de profesoras 
en el colegio Guadalaviar, dentro 
de la conmemoración del treinta 

Nueces al «fondant» 
• Ingredientes: Yema. Nue· 

ces do calidad. Dos kilos de 
azúcar. 400 gramos de agua. 
400 gramos de glucosa. 

• 8aborocl6n: So ponen al 
fuego ol a zúcar, el agua y la 
glucosa- Cuando están n pun
ID de paloma (cuando se poe
don hacer pompas con el liqui
do, como si fueran pompas de 
jab6n), se da vueltas al líquido 
resullante, hasta conseguir una 
pasta blanca y espesa (al ban
co debe esta r mojado) . Las 
nueces - partidas por la mi
tad- se han Juntado con ye
mas y se han dejado reposar 

- esa unión- mediodla. El 
londant - blanco y aspoeo
sa ocha sobre la unión do nu&
ces y yema, hasta cubrirla. 

El resultado se pone en una 
cápsula de papel. 

En algunas poblaciones de la 
Vall d'Albnida, l'Alcoie y e l 
Comtat , las nueces casadas 
con la yema sa envuelven en 
maznpan, se pintan con jarabe 
y se cubren con almendra muy 
fina y tostada. 

El resullado·es una preciosa 
mezcla para astas navidades, 
en un postre indiscutible para 
los amantes del dulce. 

El LADRON DE LA LUZ 

VICENTE GALL EGO 
• ¡Oh, almo min i, no aspires 

a la vida inmortal, pero agota 
ol campo do lo posible .. , escri
bió Pfndaro hacia el siglo IV 
antos de Jesucristo. Desde en
tonces, muchos han sido los 
hombros que han sentido la 
tentación' do abarcar la infini
dad de alternativas diferentes, 
y aun contrndictorias, que olre
ce nuestra condición humana. 
Algunos sol\aron sus destinos 
y sus rosuos repelida y labo· 

Los que no seremos 
rlosamente: S tev enson , 
Wells , Pess o e o Borges. 
Otros: London, Byron o Rlm
baud, eligieron adomás vivir 
algunos do esos destinos sor
prendentos. Todos lueron uno 
y muchos hombros ; unos en
carnaron mostruosos asesinos 
o viajaron o través dol liompo 
entro sus folios; los otros sur· 
coron los mares con sus pro-

. plos ojos, traficaron con armas, 
oupieron incluso manejarlos, y 
lo hicioron, o conocieron la de
cepción de buscar oro on la 
blancura de Alaska. 

Las vidas do los otroo, on la 
medida on que pudieron y, lo 
que es mas inquiotante. en la 

medida en que pueden ser to
davio las nuestras, nos Intrigan 
y seducen. De ahl nuestra afi
ción, segun allrma un pensa
dor frnncés contemporáneo, al 
toatro, al cine o la lectura, don
de se nos proponen tantos 
destinos cuya poesla recibi
mos sin suhir su amargura. 
Porque a todos nos aterra la 
elección, el error que en ella 
acecha y que nuestro tiempo, 
bravo y limitado, ya no ha de 
perdon ar. Hemos sentido la 
tentación de ser el otro, mar
charnos muy lejos, iniciar una 
vida violenta: pero hemos temi
do su amargura fínal, la renun· 
cia a quienes ahora somos, a 

aquello y a aquellos que nsi 
nos lo recuerdan, sin darnos 
cuenta de que, a cada instan
te, est amos desertan do d a 
otras vidas. Nos tienta un cri
men, una muchacha o un leja
no país, y negamos ni asesino, 
al amante o al aventurero que 
en nosotros se oculta. Por eso 
a veces sentimos una ansia· 
dad incómoda y extraña, y nos 
aburrimos de nosotros mismos 
y estamos o disgusto en nues· 
Ira propia pie l. Observemos 
entonces los ojos do los otros, 
que al cruzarse con los nues
tros disimulan; también e llos 
envidian y 1emen. quizá, nues· 
Ira destino. 

Viernes. 29 de diciembre de 1989 

( 
I 

tema habla quedado un tanto 
pa1alizado con el cambio da 
conseller en Cultura. 

aniversario del cenlro ... comuni· 
coción en familia" constituyó ol 
titulo genórico do la conferencia, 
que finalizó con un conjunto do 
ideas-roc&ta pnm facilitar la edu· 
cación en ol seno de la familia: 
avilar la acumulación do malos 
recuerdos en la comunicación 
conyugal y las relerenclas de lo 
lamilia dol otro cónyuge; prop1· 
ciar un proyecto en común que 
mantengo la ilusión y la armonfa; 
considerar como aspectos nega· 
tivos las excesivos valoraciones 
de los hechos negativos y el au· 
toritarismo o superioridad, entre 
otros. 

PBUODISMO 
" El rapto de Europa" 
gana el primer premio 

Alfonso González Cruz obtuvo 
el primer premio de periodismo 
José M aría Borrás en su segun
da convocatoria, dotado con un 
millón de pesetas y una placa 
conmemorativa, por su trab:ijo 
• El rapto de Europa por la tarco· 
ro edad••. El premio so le entre· 
gó en el ti anscurso do una cena 
en Alicante por la Fundación Eu· 
ropa Unlversitns. El jurado acor
dó conceder un accésit especial 
do 200.000 pesetas a Francisco 
Ruiz, por su obra .cVacaciones 
de la tercera edad• 

Jorge Luis Borges. 
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EL CESE DEL CONSELLER BLASCO 
El consejo del IVV rechazó el precio de la subasta de unos terrenos de Paterna 

El contenido de una grabación telef única 
precipitó la decisión del presidente Lerma 
Una grabación telefónica en la que el ya ex conseller 
de Obras Públicas, Rafael Blasco, vertia una serle 
de explicaciones en torno a unos terrenos situados 
en Paterna, junto a la TVV, ha sido la causa funda
mental que llevó al presidente Lerma a pedir a Bias-

co que dimitiera, junto al hecho de que éste no le In
formara de lo concernien te a lo denunciado por 
Blanquer. Blasco, por su parte, ha declarado que su 
actuación en torno a este tema fue correc ta, y que la 
misma está reflejada en un acta del IVV. 

JUAN LAGARDERA .--~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

Una grabacion telefónica rea
hzada por la pollc1a a Instancias 
da la fiscalía. en la que el ya ex 
conseller de Obras Públicas y 
Urbanismo. Rafael Blasco, venia 
una serie de oxplicac1onos sobrd 
unos lerronos si tuados junio a la 
TVV, hab11a sido Ja causa funda· 
mental que motivó al prus1dente 
de la Gonorali lal. Joan Lorma. n 
pedirle la dimisión al propio 
61nsco ol pasndo martes, suma
do al hecho do que oole no lo 
comunicara quo pensaba hncor 
en relacion con lo denunciado 
por Blanca Blanquer. Las luen· 
tos que precisan esta circuns· 
tanela anaden quo ul contenido 
de la conversación do Blasco no 
sora. posiblemente. matorial 
para prosporar anto un 1uz9ado. 
poro que desde un punto de vis· 
ta poliuco se ha considerado su
ficiente. 

, Qué ha ocurrido con osos IO· 
rronos si tuados en el hHmino 
municipal da Paterna? Ln hlslo· 
ria es compleja y cuenta con 
versiones diferentes. Se trata do 
un sualo. da Importantes dimen· 
siones, Situado entre la TVV y el 
barrio de la Coma. procedenlo 
del INUR y transferido a la Ge· 
neralltat valenciana. que. n su 
vez. lo cede al Instituto Valencia
no de la Vivienda (IVV) para su 
goslión. 

En origen, dicho terreno esta· 
bo destinado o ser uno más do 
los pcllgonos Industriales y rosl· 
denclalos (tipo dormitorio) que 
se propiciaron en la época dal 
desmrollismo tronquista El IVV. 
sin embargo.'oncargó un astud10 
t"cruco a Ja Poli1écnlca par o su 
remodelacíón, bajo los supues· 
tos de humanizar la zona mo
d1anto la minoración del volumen 
edilicablo y el cambio d.i usos y 
tipologlas. 

Como consecuencia do olio. y 
tras coordinarse con ol plan ge· 
neral de Paloma, el IVV decido 
enajonnr todas estas parcelas. 
Existo un bloque quo se destino 
a viviendas sociales y otro o 
usos terdnrios (comordalús y do 
servidos). 

A línales de noviembre, Le
vant&-EMV publicó un anuncio 
del propio IVV An el que so da 

Visto aérea de los conlllctlvos terrenos de Paterna, próximos e la ATVV. MANUEL MOUUES 

ba cuenta do una convocatoria 
mediante eJ sistema de concurso 
para vender los terrenos. 

Todos aparecen con un prea o 
lijo, Incluido el llamado .. sector 
surN, el destinado a usos tercia
rio~. quo sale a la vento por lln 
valor cercano a los 350 millones 
do pesetas, una cifra '.Jue el pro· 
pio gerente del IVV, uan José 
Esturi, ha calificado de •irriso-
1h1 ''· 

Esto concurso. que se celobró 
ol pasado día 1 do diciembre, se 
ronliz6 sin el acuerdo previo dol · 
consejo de administración dol 
IVV, acuerdo quo según luenles 
consullndas por L evanto-EMV 
os indispensable para podor 
ennjenar bionas de esta empre
sa pública. y que, según " I pro
pio Esluri. no era necesario por· 
quo ol gorenle está porfocla· 
mente capacitado para tomar 
osta?J docisionos. 

Al concurso del 1 do d1crem· 
bre so presenta únicamonto la 
cooperativa de fa UGT donom1· 

nada PSV (a la que se le adjudi· 
can), mientras que al llamado 
.. sector suru, con 173.772 me
tros cuadrados, se presentan In 
propia PSV en asocración con la 
empresa pública de carñ.ctor na
cional Mercasa, y una empresa 
quo responde a las siglas OCC 
(Occidental de Con1ros Comor· 
ciales) con la preten sión do 
construir centros comerciales y 
un complejo hotelero. 

Al parecer. diversos miombros 
del consejo do administración 
del IVV (compuesto por ol propio 
81asco; ol director general de la 
Vivienda, Fernando Uboda; el al· 
calda do A'.lcoi, Josop Sanus; 
Salvador Fernández Calnbuig, y 
el ex director general do Econo· 
mla, J. A. Gisberl), so alertan 
entre si anlo la celobracion dol 
concurso. 

Esturi manifiestó a Le van· 
t&-EMV que el precio de 350 mi
llones se establecia a par1ir de 
unos informes tacnicos en los 
que so justificaba dicho procio 

porque se pretendía primor en el 
sector sur la inslnlaclón de algún 
tipo de actividad que bonoliclase 
a un barr io tan degradado como 
l a Coma. 

No obstante, en la reunlon del 
consejo de administracíon que 
debe ver las propuoslas prosen· 
ladas al concurso. se docide de
jnr desierta la adjudicación del 
sector sur, coincidiendo. sogún 
Esluri. con un segundo informe 
tócnlco. So decide, entonces, 
que lo mejor es subastar ol suo· 
lo para conseguir Incrementar el 
patrimonio económico do la Ge· 
noralil al. 

Sin que tampoco el consejo 
apruebe dicha subasta , npnroco 
el dla 14 en el DOGV la convo· 
catoria de una subasta pnm ol 
sector sur, con un precio do sali· 
dn do 7 15 millones do posetes. 
Ayor, una nuev.:i nota dol Diario 
Oficial anulaba dicha subasta 
porque el primer anuncio Of fua 
publicado por un orror admrnis· 
trativo .. . 

«Mi actt1ación fue correcta» 
Rafael Blasco ha rnaniles ta· 

do a Levant&-EMV quo ou ac
tuación en el lema da la ad¡udJ· 
cadon de los terrenos del poli
gono do Ademuz de Paterna 
fu" la conecta. Según su test;. 
monio, en el acta consta que 
fu& él quien propuso que se de· 
clarara desierta la adjuchcac1on 
mediante concurso por tan sólo 
350 millones del •50crot surw y 
que se subaslara para conse· 
guir los mayores ingresos posi· 
bles. 

Este periódico ha podid o 
averiguar, sin embargo, quo lo 
primera publicación on la pron· 
sa del anuncio del concurso por 
350 millones causó sorprosn 
entre los miembros dol consejo 
de administración de l IVV, 
puoslo que según algunas valo
raciones dicho suolo podria su· 

parar holgadamente los 1.200 
millones de pesetas. Por estos 
terrones tambion se habla mle· 
resndo Tef.,visión Española 
pata construir su nuevo centro 
on Valencia. 

El anunct0 en prensa pravo· 
ca recelos. y según parece lle· 
g::i a intervenir el propio conse· 
ller do Economía y Hacienda, 
Antonio 8irlanga, quien le expo· 
ne ol problema de la minusvalo· 
ración de la parcela al propio 
Blasco. 

Algunas fuentes han apunta· 
do quo Blasco podrln haberse 
mostrado predispuesto a lncll· 
norse por una presumible oferta 
do un buss/nes-man francés lla· 
mndo Jacques Lacroix, de SO· 
brn conocido en Valencia por 
haber sido el intermediario ante 
ol Ayuntamiento do Valencia en 

el intento de urbanizacion del 
enclave costero do Rnlalell y 
Vistabella. 

Del hombro do negocios l a· 
cro1x, sin embargo. solo se 
conoce que on su dio 11 aba1ó 
on nombre de la emprczn Ca· 
rrefour (metida en "' sector de 
los hipermercados e intorosada 
desde hace un tiempo en la 
promoción u rbanistica). Jac
quos Lacroix está casado con 
una española, y fue asesor do 
la presidencia regional dol Ró· 
dano·Alpos Maritimos. Lncroíx 
hnbrla sido visto recientemenlo 
en Valencia en la segunda resi· 
dancia de una de las personas 
Investigadas. 

Sobre su hipotética rounión 
en un conocido restauranto con 
Fernando Ubeda y Juan José 
Esturi nada so sabe. 

Lo único que pnroco Ir lo· 
mondo cuerpo hasta ol momon· 
to es que la decislon final do 
Lerma on torno al cttse d~ su 
conseller de Obras Públicas y 
Urbanismo, y uval politico en el 
seno del PSPV. so lundamenta 
en el caso de Paterna, y no on 
el de Calpe, inicialmente de
nunciado por la duocloro gene
ral Blanca Blanquer ante la l is
callo, y que provocó la apertura 
de las invesligacionos policia
les, incluyendo las oscuchos te· 
lelónicao. 

Por lo demás, levante EMV 
ha podido saber que entro las 
medidas cautolnres adoptadas 
por el conseller en funciones, 
Emeril Bono, figura la separa· 
ción do su cargo do los do~ lun· 
cionarios quo están siendo in· 
vostigados por In liscolín. 

Un arquitecto 
cercano a la 
Coput colaboró 
con LacrolK 
J. L .-,-..,.----,--,--,.-- -, 

Josa Antonio de Juan, anti-
guo arquitecto municipal de 
Alzira, vinculado a la Conse
lleria d~ Obras Publicas por 
sus traba¡os como coordina
dor de los planes de recons· 
trucción de Gavarda y Benei· 
xida, fi rmo también la alega
ción ante el Ayuntamiento de 
Valencia de la empresa p11va· 
da que se interesó por la ur
banización de la pedama ma
rítima de Ralalell y Vistabella 
situada junio a la Pobla de 
Farnals. 

Dicha empresa. represen· 
tada ante las 111stituc1ones va· 
lenc1anas por Jacques La · 
croix a pmtir de 1982. cuando 
la misma ha perdido toda es
peranza do ubicar on dicho 
enclave. adquuido bastantes 
mlos antes, un h1permarcado. 

Lacro1x llega a un acuerdo 
con el ayuntamiento para ur
banizar la zona m<ldiante la 
e¡ecuc1on de una ciudad ma11· 
na a111frcial que drseña un 
consulting de Marsella. La 
empresa francesa se compro
mete a pagar lo que marca la 
ley del suelo par a esto tipo de 
recalilícaciones y algún servr
cio general más para la ciu
dad. 

Cuando hay que firmar el 
acuerdo, Lacroix no se pre· 
senta. pero regresa por el 
Ayuntamiento de Valencia en 
la época de Puente, quien 
junto a una nutrida represen· 
tación da la comision munici· 
pal da urbanismo se desplaza 
a Parls por cuenta de la em· 
presa francesa. Todos los 
partidos, salvo UV, van a Pa
rís. UV. sin embargo. había 
sido la primera Interesada en 
recalificar Ralalell, pero incfu· 
yendo terrenos, al otro lado 
do la autopista, propiedad de 
los lladró. Como la propuesta 
francesa no incluye dichos te· 
rrenos, UV iniciara una otan· 
siva contra el proyecto y llega 
incluso a pedir In protección 
del paraje por su interés natu
ral a lraves de Filiberto Cres· 
po, vinculado a su Vd Z. a las 
promociones cercanas do la 
Pobla de Farnals. 

Lacroix y la comisión de ur
banismo acuerdan la recalil i· 
cación a cambio de 500 millo
nes. y posiblemente algo mas 
que se desconoce, pero en la 
última reunion previa a la 
aprobación dol plan general, 
Puente anuncia. no se sabe 
muy bien por que. que Rafa· 
lell no se va a recal ificar como 
urbanizable. 

Es a esta decis1on a la que 
resp.ondo la firma francesa 
con una alagacion al Ayunla· 
miento da Valencia, alegación 
que lirllJ.á Jose Antonro de 
Juan. v1nculado ya a la Con· 
selleria de Obras Publicas 
(Coput). 

El propio conseller Rafael 
Blasco. durante los enfrenta
mientos habidos entre el 
ayuntamiento (P<iroz Casado 
y Puente con el apoyo de las 
formaciones conservadoras) y 
la Coput por el tema del plan 
general, proponiendo en to
das sus resoluciones la recali· 
l icación de Rafalell y. poste· 
riormenle, el pase al Consell 
de l 'Horta de la decisión final 
sobre el destino urbanístico 
de este enclave. Blasco. du· 
rante aquellos días, declarará 
siempre que le parece positi
vo el desarrollo de la zona, la 
cual, según otras opiniones, 

t. carece da interés 6COl6gico. 
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EL CESE DEL CONSELLER BLASCO 
Joan Lerma justificó la salida de Blasco en la «necesaria moralización de la vida pública» 

«Al cese del conseller seguirá el de todos 
los responsables políticos implicados» 
Joan Lerma compareció ayer ante las Cortes valen
cianas para explicar las razones que le habían lleva
do al cese del conseller de obras públicas, Rafael 
Blasco. El presidente de la Generalltat, que mantuvo 
un trato distante con el cesado, tuvo una breve ln-

JESUS l. BOSCH.,___,--,,---,,. 
El presidente de la Gonerali· 

tat. Joan Lerma ¡ustificó dur&nte 
su comparecencia en el pleno 
de las Cortes que el cese dol 
conseller de Obras Públicas y 
Urbanismo. Rafael Blasco, se 
había producido en .. función do 
la necesaria moralización da Ja 
vida pública y Ja credibrlidad do/ 
Conssl! y las institucio119s ... 

En su escuela 1ntervenc1on 
anlo un salón do plenos expoc· 
tanta por la crisis que alraviesa 
el Ejecutivo valenciano, Lerma 
señalo que comparecía ante la 
Cámara •a petición propia para 
informar de los hechos y da Ja 
investigación que está en mar
cha. Al ceS8 del conse//er-aña· 
010 el presiden!&- seguirán las 
de los responsables polrticos y 
la de todos /os Implicados en fa 
ptssuntas iuegularidad~s urba
nísticas-.. Joan Lerma, que no 
cito en ningún momento t:il nom
bre del conseller cesado, conclu· 
yo su parlamento manifestando 
quo •sra una decisión precipita· 
da en e/ tiompo. pdro nocasa11a, 
y el cese no presuponía en ab· 
so/uta culpabilidad». 

tervenclón en la que justificó la salida de Blasco del 
Consell en la cc necesarla moralización de la vida pú
blica y en garantizar la credibilidad de las Institucio
nes>>. Lerma manifestó que la decisión ha sido «tre
mendamente dolorosa, pero firme». 

En la respuesto que siguió 11! 
turno de intervenciones de los 
portavoces parlamentarios, ol 
presiden! de la Generalilal acla· 
ró que ~no se puede campa· 
rar lo que dicen /os periódicos 
con lo que yo digo, que está 
avalado por mi presencia en 
Bsts Cámara••. Lerma se esforzó 
en explicar, durante el turno de 
réplica. que é l también tenia 
muy poca información, y lodo 
cuanto sabia y conocía lo habla 
dicho ante los diputados. aña· 
dlenc:Jo 3 Continuación que ccm U· 
chas cosas q ue están apate
ciando en /os periódicos son 
desconocidas para mP1. 

Lerma aseguró que el ceso ha s ido u n decisión tremendamente dolorosa. MAHUEL MOUNES 

S8 sido una burla, y afirmó que sí 
descubre una corrupción será ol 
primero en denunciarla. 

aqul se ha juzgado y ojocurado 
en 24 hotas ... el presidento de la 
Generalital contestó que •Ojalá 
en Rumania sa hubiese hacho 
un juicio nsl, porque todos os/a· 
rían vivos, y tendrían mucha 
Vida por de/anta ... 

Gonzáloz Lizondo. que siguió 
con detalle las intervenciones de 
lodos los grupos pollticos. Míen· 
tras la mayorla de escai'los dol 
grupo socialista estaban ocupa· 
dos, en lns lilas do la oposición 
so apreciaron algunos ausen
cias, en concreto en el grupo 
parlamentario popular. 

.. Aclarar sombras• 

Más adelante recordo a la 
oposición que él, como eresiden· 
l e, tiene la responsabi lidad do 
nombrar y cesar a los responsa· 
bles del Gobierno valenciano, y 
""los motivos de cesar a un con
sel/et son, por tanto, los qua a 
mi me parecen oportunoS». Re· 
chazó que su intervención hubíe-

El presidente de la Goneralllal 
concluyó su presencia ante la 
Cámara afirmando que " todas 
las sombtas se pueden aclarar 
con la intervención do/ llsca/ .. , y 
negó la existencia de cualquier 
sombra de duda sobre el Con· 
sall. Reconoció que el toma ha·. 
bia sído •lremedamente doloro
so, paro ha actuado convacido•• 
dijo, y •creo -:inndié>- que la 
credibilidad da las instituciones 
está a salvo y oslo to11drá un 
efecto moralizante sobro la vida 
publica ... 

En contestación al centrista 
Salvador Ruso, qulon reprochó a 
Lerma el haber provocado una 
dimisión a la rumana •po1qt1a 

La comparecencia de Joan 
Lerma anlo las Corles. prevista 
en un principio pam las cuatro y 
media do la tnrde, so retrasó por 
espacio de media hora. Pasadas 
las cinco de la larde, el pres1· 
denle da la Genemlital ocupó su 
escaño en el Parlamento proce· 
dido de los miembros del Con· 
5811. El ya ex conseller do Obms 
Públicas. Rafael Blasco, ocupo. 
al igual quo durante la sesión do 
la mañana. su puosto fuero del 
banco de color rosa rosorvado 
paro el Ejecutivo valenciano. 

En el brovo espacio que Lor· 
mn permaneció on el Palau de 
Berncarló, lnn apenas saludó al 
hasta haco un pnr do d las con· 
sallar de Obras Públicas. Rafael 
Blasco, con quien mantuvo en 
lodo momento un uato dlstanto. 
La tonsion por la crisis que atra· 
viesa el Consoll ora palpable 
durante lodn la torda en los pa· 
sillos de las Cortos y muy espe· 
ciolmento entre los diputados 
del grupo parlamentario socia
lista, que en su mayoría ocupa
ban los escal\os dol Parlamento. 

En la tribuno do invitados es· 
tuvo el llder regionalista, Vicente 

El president defrat1dó a la oposición 
J. l. BOSCH _________ _ 

El primero on Intervenir, tras la compare· 
cencia del presiden! de la Generalitat . 
Joan Lerma. pam dar a conocer las razo· 
nas del cese del conseller de Obras Publi· 
cas, fuo el po<lavoz de UPV, Pera Mayor. 
En sus palabras agradeció la explicación 
dada, pero la califi có de muy bravo. El di· 
putado nacionalista, que también fue es
cueto en su intervencíón, indicó asimismo 

"'" que no ora el momento para hacer dema
gogia ni sacar partido, reprochando ni res
ponsable de la Generolilat la poca informa· 
clón que habla aportado a la Cámaro. Ma· 
yor concluy6 11! alirmar que su grupo se re
serva el derec:lO a iniciar nuevos actuacio· 
nos por las irregularidades denunciadas en 
la Conselleria da Obras Públicas. 

Albert Taberner. de Esquerra Unida, se· 
ñaló que su grupo no oncuenlra ninguna ft razón para un cese lnn rápido. y también 
recriminó que al president no hubiese 
aportado ninguna explicación nueva. El 

~ más duro da lodos en su intervención fuo 
el ponavoz de UV. Filíberto Crespo. Esto 

11 acusó a Lerma da •habar dado Ja cambia
da, y de salirse por la tangan/o• .. Más ade· 

!, lanle, el parlamentario regionalista señaló 

que ol apanamionto de Blasco no es lem
poml, sino definitivo, •por lo tanto -dije>
e/ canse/lar oslá condonado polilicaman· 
19». En otro momon10 de su intorvenci6n, 
Crespo señaló quo la íntervonción del pro· 
sidont on las Cortes le habla parecido una 
burla para la institución, y concluyó al indi· 
car que el •' tiempo dirá quién tiono Ja ru· 
zón. porquo da estos polvos vondrán mu· 
chas lodos•. 

• Aparento contradicción .. 

El contrista Salvador Ruso admitió en 
sus palabras •In aparenta contrndicclón 
de Joan Lerma•. a quien preguntó cómo 
iba a mejorm la credibilidad de las institu· 
cionos cesando a su conseller, indicándole 
que deberlo haber sido mucho más expllci· 
lo en su comparecencia ante las Corto~. 
Finalizó su lnlorvención lamentando que el 
grupo mayoritario un la Cómnra considera· 
so a la oposición como una .. mura com· 
patSRH. 

Por el Pnrlldo Populnr. su portavoz. 
Francisco Magro. se relirló a que no podlnn 
ngrndocorlo los motivos por los cuales 
comparecla ante el plano. El roprosentanto 
conservador manilesló que Lormo hablo 

perdido la oponunidad de dar una explica· 
ción convincento y pidió que el cesado Ra· 
laol Blasco se dirigiese a los miembros de 
la Cámarn. Magro hizo un racopilacl6n de 
los hechos acaecidos durante las últimas 
jornadas e indicó quo al presidente do la 
Gener alital ha optado por cesar a su con· 
sollar ahora. "Ptodsamente .:uando lo han 
hocho público los modios de comunica· 
ción•, acusandole de no haber tenido el su· 
ficíonto valor do llovar adelanto esta medi· 
da on su dla. cuando se conocla la existen
cia de presuntos irregularidades. 

Para ol portavoz dol PP, no sólo os el 
PSOE qulon voln por la credibilidad de las 
insti lucionas y pidió a Lermn que cuando 
acabe todo el proceso judicial vuelva de 
nuevo n las Cortos par o explicar todos los 
hochos. Francisco Magro le reprochó que 
no se encontrase o gusto por el tronce 
quo estaba pasando. El último en intorva
nir fue el portavoz socialista Felipe Guar
diola, quíon subrayó la firmeza y la nglli· 
dad por la decisión tomada: • Nuas/10 
grupo opuosta por la transparonciaH, 
y calificó como prudente la solida ndop· 
l ada por ol pros idenl de In Genera
litnt anlo In crisis del Ejocutivo vnlenclano. 

Vicmcs, 29 de dicicmbro de 1989 

«Lerma ha Juzgado 
y condenado ya, 
sin Investigación, 
a Rafael Blasco» 
J. J.G·--------~ 

Los portavoces de la oposi· 
ci0r1 se ponlan da acuerdo ayer 
en señalar, al final dol dabato 
con ol presidont. que Joan Lar· 
ma había •juzgado y condena· 
do ya a Rafael 8/asco antas da 
qua las investigac1ones conclu· 
yan con su case•. Los pasillos 
del Palau de Benicarló, sede da 
las Cortes Valencranas. eran un 
hervidero do comentarios. Juan 
Gaya. ponavoz del PP. reprochó 
a Lorma el que su dec1s1ón ha 
sido •preciprt~da•, y añadió que 
el presidan! debe tener informa· 
c1on privilegiada. propiciada por 
su entrevista con el fiscal jefe dal 
Tribunal Superior d e Justicia. En-
11que Bellr án. 

Gayá no podla creer • qua 
sólo una cuesr/ón interna da/ 
partido haya precipitado o/ 
cese• . aunque indicó que •en el 
caso da 8/asco su rasponsabili· 
dad política as /a misma, ya que 
so produclan corrupciones en 
su departamento y 91 no se en· 
tornba• . Luis Gil Orozco, del 
CDS, alirmo que es una decision 
del presiden! y que uene pleno 
derecho a rea lrzarla. 

El centrista incidió tamb1en en 
quu •una dacisión tan 1ap1da da 
a anronder que Leima consrde· 
ta a 8 /asco como un presunto 
rmplrcado en /as corrupciones•. 
Gil Orozco añadro que seria 
•muy ltivo/o e/ quo la dec1S1ó11 
se tomara por cuestiones da 
partido•. Comprllos, de UV, afir· 
mó quo Lorma •ha dasp1astig ia· 
do a la institución con el ceseu, 
y que se trata de •una opa· 
ración polltica de alto vue/oN, 

B flscal comenzará 
la próKlma semana 
a tomar declaración 
a los lmpllcados 
F.PIERA ______ _ 

A partir de la próxima semana 
comenzarán en la fiscalla del Tri· 
bunnl Superior de Justicia de la 
Comunidad Valenciana las de
claraciones da d1vorsos funcio
narios de la Conselleria de 
Obras Publicas y Urbanismo en 
relacion con las presuntas irro· 
gularidadas que aclualmanla 1n· 
vesliga el fiscal Jefe. Enriq ue 
Bellrán. 

Lo tardanza en Iniciar lo fa.se 
do declaraciones, previa a cual· 
quior tipo de informe delinitivo 
por parte del fiscal. se dobe, se· 
gún ha podido saber Lovente
EMV a quo una de las personas 
quo primero han de prestar de· 
claracl6n se encuontrn actual
mente fuera de España. A su re
g reso, 1mpllcados y testigos de 
las supuestás iuogularidodes ur
banistícalt' desfilorón ante Enri· 
que Beltrán prua relatar lo suce
dido. El liscal espera concluir su 
lfobojo en dos semanas. 

Por el momento. en la hscalín 
nadie se atrove a pronunciarse 
sobre el polémico temo. nunquo, 
eso si, Enrique Beltrán ha quori· 
do dejar bién claro en todo mo· 
mento quo por el momento las 
denuncias sólo afectan o irregu· 
larídades y no a personas con· 
eralas. En declarocionos hechas 
publicas ayer, Enrique Beltrán 
mnnitest6 que el delito do cohe· 
cho conslitufa para él un motivo 
de preocupación serio. 

Tras la Investigación. que pro· 
malo ser exhaustivo, Beltrán de· 
cidirá sí traslada las diligencias 
al Juzgado, archiva la donuncía 
o 1rarnila uno o vmias ouerellas. 
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VALENCIA 
EL CESE DEL CONSELLER BLASCO 

«Coincido con Lerma si ha querido buscar lo mejor para la institución», asegura La Presidencia de la 
Generalltat manda 
de «vacaciones» a 
Consuelo Ciscar 

Rafael Blasco sostiene que su cese en 
la conselleria «tiene una lectura política» LEVANTE·EMV ___ ~~~ 

El secretario general de la 
Presidencia da la Ganeroli1at, 
Rafael Ferrar Fombuena. le pidlo 
ayer a la mujer de Rafael Blasco 
y hermana del ex conseller do 
Cultura, Consuelo Ciscar, que 
abandonase temporalmente su 
trabajo como secretaria dol pro· 
sident de la Gonorafitat, Joan 
Lerma, •porque no le iba a so1 
cómodo seguir viniendo a traba· 
jar, al menos durante una tem
porada ... Las vacacionos de 
Consuelo Ciscar en su lrnbnjo 
seran vañables, sogún las tuon· 
tes consultadas. Para unos, se 
reincoporará a su puesto tras pa
sar la festividad de Royos, m1on· 
tras que otros consideran quo 
estas se prolongaran al menos 
durante dos meses. 

LEVANTE·EMV 
Rof ael Blasco_n_o.....,.f a~lt~ó-a--.,.la_,ci,..ta 

del pleno de las Cortes en su 
condición de diputado au1onómi· 
co, aunque ya no ocupó su es· 
caño rosa entre los miembros 
de l Consell. Estuvo presen10 
parn la votación del proyeclo de 
ley de capitalidad de los partidos 
judiciales. pero so marchó cuan· 
do llegaron las comparecencias 
y sólo volvió por la tarde, porn 
olr las explicaciones de Lorma 
sobro su cese. w.Hay qua pon· 
sar que su decisión (la del presl· 
don!) tiene una lectura política•, 
comen1ó el ex consellar. abatido 
por su deslirución. 

El ex titular de Obras Públicas 
mantuvo la tesis de que se llata 
do --una denuncia da la canse· 
//aria contra dos funcionarios 
qua nada tienon qua ver conmi· 
go ... y reclamo que •la invasti· 
gación /legua a /as últimas con· 
secuencias y se depuran todas 
las responsabilidades•. Ante 
todo. Blasco pidió que la investí· 
gnc/6n •(se rosuolva cuanto an
tas, con al fin du que todo sa 
aclara y salgamos da asto im· 
passe•. Eso si. Ralaal Blasco 
proc1só que si ,.9/ criterio da 
Lorma ha sido al da buscar lo 
mujor para Ja institución, coincl· 
do totalmenttJ con su decisión .... 

Quien tampoco parecía muy 
solisfecho era el ponavoz y pre· 
sidonte del grupo socialista, Feli· 
pe Guordiola, que afirmó que se 
habla enterado •por la prensa• 
del cese y corecia de informo· 
ci6n oficial al respecto. La son· 
saclón dominanle entre la oposl· 

ción ora la de que "Lerma ha 
íuzgado y condenado ya a Bias· 
co•. La mnyoria dudaba quo el 
ex conseller estuviera implicado 
on las lrragularidados. y casi to
dos, con ma1ices. se refertan a 
la guorra socialisla enlre familias 
para explicar el cese. 

Entre los socialistas, el senti· 
mlenlo estaba companido entre 
los que admitían que esta tema 
as "'praocupantB" para la ima· 

METODO & ASOCIADOS INAUGURA 
SUS NUEVAS INSTALACIONES 

La agencia de publicidad METODO 
& ASOCIADOS olreció un cockta~ con 
molNo de la inauguración de sus nuo· 
vas instalaciones en la gran •ia Mar· 
qués del T U<ia. 20 los cambios, que 
han sido reahzados buscando el mejor 
y más esmerado servicio a los chen· 
tes, fueron del agrado de la 101alidad 
de los asistentes, enbe los que se en
oon ~aban los propoos clrentes, provee· 
dores y representanres de los diversos 
med1Cs de comunicación. Los alll ptP· 

senlBs coincidieron en ol acierto de la 
agencia on la olocción do la nueva de· 
ooración qua combina elegancia y fun 
cionafidad. 

Miguel Lucas. óreclOr de la agencia. 
nos expresaba su satislacción por el re· 
sollado final de las oblas, al !lempo qua 
repasaba los cuauo años de vida de 
METOOO & ASOCIADOS, en los cua· 
les ha conseg1>do poslClOnarse como 
una de las agencias de publrodad más 
aeauvas y cinámicas del sector. 

A-.. 

~~~ 
M ENU ESPEC IAL 
DIA AÑO NUEVO 
• CANAPES . 

tl''l • CONSOME ROYAL. 
· ~·)) • PATE DE SALMON. '"i{tli11Jli • GIGOT A LA MENTA. .m • TRONCO DE AÑO NUEVO. 

• MAZAPANES. TURRONES. 8C. 
>-· - &SIDAS: Vinos blanco y nnro Cavo y cC:é. 

RES TAURA NTE PRECIO: 3 .500 + IVA 
HAG A SUS RESERVA S (PLAZAS LIMITADAS) 

Talé!onos 36704 11 y 3323345 
Playa dol Solar. Slfuado Junio entrado C. Munic ipal 

gen, en general, del parlido SO· 

cialisla y del Goblorno autóno· 
mo y los que comentaban iróni· 
come nte que .. Leima sa ha 
qusdado n sus anchas ni elimi
nar d<JI Eíecutivo a su último 
adversario Interno ... Los dipula· 
dos del grupo del PSPV rocha· 
zaban que una cuostión asl 
haya venido propiciada por una 
cuestión inte rna dol part ido , 
aunque, eso si, roconoclan que 

el aprovechamiento del cose va 
a ser muy fructífero para los ler· 
mistas. • El peso interno de 
Blasco se acaba con su cese 
porque sus seguidores se van 
a ponet ahora un el escapara· 
ta11, comentaba una fuente so
cialista. 

Promoto res de Alicante 

El geranio do la Asociación de 
Promotores do Viviendas do Ali· 
canto (Provla), Jasualdo Ros, ha 
manifestado que " hasta ahora 
sólo se ha hablado da presunta 
corrupción, y no debemos dar 
ninguna valoracrón hasta qua 
los tribunales resuelvan ... 

Ros ha añadido que • me ex· 
traña que haya sido algún pro
motor implicado en este asunto. 
aunque, como en todo colectivo 
numeroso, siompre puede opa· 
recar alguna sombra. Además, 
en el caso do que se hubiera 
podido dinero, la cantidad me 
parece axcesivan. 

El ge rente da Provla h a 
señalado quo esta si tu ación 
daño la imagon do los promoto· 
ros de viviendas alicantinos, y 
aunque al final se aclaro todo, 
·el daño ya está hacho•. El res· 
pensable da lo delegación de 
Urbanismo en Alicanto, Juan An· 
lonio Jorda, ha considerado nor
mal que •cualquier calificación 
da terrenos comporte las cifras 
que se esrdn manejando, ya 
que Alicanto tiene unas apelen· 
cias utbanfsticas a nivel nacJO· 
ns/ e intemaclonal•. En Alicante 
trabajan onco funcionarios en la 
delegación de Urbanismo. 

Consuelo Ciscar es desde 
hace tiempo la secretana part1· 
cular de Joan l erma. Habitual· 
mente alendia las visitas dol pre· 
sident por la mañana y por la 1ar· 
do, hasta que un dia, sin mayo· 
res explicaciones, se le comuni· 
có que sólo deberla asistir a su 
lrabajo por la maflrma. Sl• labor 
vespertina fue cubierta por otra 
secretaria. Las lecturas quo 1uvo 
esta decision fueron múlliples. El 
sec101 vinculado a Rafael Blasco 
y Cipriá Ciscar ontondió quo se 
la apartaba de osto puesto de 
responsabilidad por onlonder 
que sus vinculos familiilres le 
iban a impedir mnnlener la d1s· 
creción necesaria, mientras que 
los lermistas aduclan que su 
sustitución venia determinada 
por el excesivo número da horas 
que desempeñaba. 

El Consejo de Ministros nombra hoy a la nueva delegada 

Burriel inicia sus contactos para 
formar el nuevo equipo de la Coput 
LEVANTE-EMV~--~-

Eugenlo Burr1el no tomar:\ po
sesión do su cargo como nuevo 
conseller do Obras Públicas y 
Urbanismo hasta que su dimí· 
sión al fronte de la Delegación 
del Gob1Órno en lo Comunidad 
Valenciana no aparezca publica
da en el Bolo//11 01/ciRI del Esta· 
do. 

Burriol, que permaneció iloca
lizabfa durante iodo ol día de 
ayer, ya ho comonzndo a reali · 
zar goslionos pam confo1mar su 
futuro equipo en la conselleria. 
Los contac1os que mantiene el 
delegado dol Gobierno se cir
cunscriban a personas vincula· 
das a In adminsitración porihirica 
del Estado rolacionadas con el 
MOPU, fo Jefatura do Costas o 
la Confedoroción Hídrografica, 
según d1forenres fuentes consul· 
tadas por osto periódico. 

Por su porte la gobernadora 
civil de Caste llón, Concha 
Sáenz, sostuvo ayor unn reunión 
en Madrid, y también fuo imposi· 
ble localizarlo. El Conso¡o de Mi· 
nistros, on su rouni6n de hoy, 
doró. lu z vorde a su nombra
miento como delegada del Go· 
bierno, asf como a la dimisión de 
Burriel en este cargo. 

Los nombramienlos de Burriel 
y de Concha Saonz solucionan 
varios problemas. Al primero, 
porque habla manifestado en 
reiteradas ocasiones su voluntad 
de abandonor un cargo que ocu. 
paba desde hacia siete años y 
en el que se encontraba cansa· 
do. Burrial habla manifestado en 
más do uno ocasión su voluntad 
do regresar o lo. universidad 

para ejerecor como catedrático. 
Por oira porte, la designación 

do Concha Sáonz como delega· 
da del Gobierno on la Comuni· 
dad Valenciano supone la llega· 
da de uno guorrista a la máxima 
representacion del Estado en la 
Comunidad. Desde esto puesto, 
decisivo on no pocas autono
mlas gobernadas por los socia· 
listas para controlar a los presi· 
dentes autónomos, el vicepresl· 
dente del Goblorno y vlcesecre· 
tario general dol PSOE, Alfonso 
Guerra, ha movido on no pocas 
ocasiones o sus poones para 
cuestiones lntornas de partido. 

Cabe soñolor, por olra parte, 

que el ex consollor Rafael Bias· 
co, el mismo din on que se lo co· 
municó el cosa, acudió a su dos· 
pacho por la noche y retiró todos 
sus objelos y pertenencias per· 
sonales, hasta el exlremo de 
que quienes penelraron en el 
mismo a primeras horas de lo 
mafiana comentaron que wasta
ba despoblada• . 

También se ha podido saber 
que los funcionarios presunta· 
monte implicado$ en la denuncia 
presentada p0t Blanca Blanquer 
serón cesado~ inmodiatamento 
en sus funciones por el consellot 
en transito, quo es Emerit Bono, 
en estos breves dlas. 



La J usticia continúa sus investigaciones sobre Obras Públicas 

Asencio Pastor, fundador de Pymev, 
uno de los testigos de la denuncia 

Asenc10 Pastor Mompó y J.iv1e1 García Pérez 
han sido los dos consuuctorns ciue rnuficaron 
ante el fiscal ¡efe del Tribun;il Superior de Jusll· 
cia. Enrique Beltrtrn, lo denuncio prescn 1ada por 
la directorn general do Urboms1110 en base a las 
presuntas irregularidades comc11das por varios 
funcionarios de la Coput, aprovechando In infor 
mación de la quu clisponlan. 

Asnnc10 Pastor !ue. 1unto a Ces~reo Fernán· 
dez. el creador ele In organización empresaual 
Pymev (Poquei\a y Mocliana Empresa del País 
Valenciano) impulsada por el Psoe, en aquel mo· 
menio parttdo en la oposic16 n y actualmente in· 
gregat1a en la Confotloración Empresarial Valen· 
ci;ina. En la Pymov. Pastor Mompó Osten- I 

17 16 la presidcnc1a. 

Se quiere poner 
fin a la CrlSIS 
expulsando a 

Blasco del PSOE 

Burriel. será el nuevo conseller de Obras Públicas 

"Una institución no debe ser un 
poder dentro del partido" 

La crisis politica desatada 
en el Gobierno Valenciano 
como consecuencia de las 
supuestas corrupciones des
cubiertas en la Conselleria 
de Obras Públicas y Urba
nismo podrla terminar con la 
expulsión del PSOE de Ra
fael Brasea, hasta hace unos 
dlas responsable de ese de
partamento, según fuenies 
socialistas. Esas fuentes aña 
dieron que no será ni J oan 
Lerma, ni la Comisión Ejecu · 
tiva Nacional de esa organi
zación la que tramite el ex
pediente disciplinario que 
puede provocar la expulsión 
de las filas socialisias valen 
cianas del único "'hombre 
fuerte"' que podía restar fuer· 
za a Lerma. Será un mili1an1e 
de base o una agrupación 
entera la que sol ici to al Co
mité Federal de Conflictos la 
elaboración del expe-
diente de expulsión. / 17 

Oficialmenle deja de ser "república socialista" 

Rumania: Libertad de prensa, 
de partidos v de empresas 

El nuevo Gobierno rumano ha mostrado su distanciamiento 
del totalitarismo comunista anterior. aunque ha rat ilicado que 
respe1ará los Jratados internacionales.' refiriéndose a que el pals 
seguirá pertcnencicndo al Pacto de Varsovia. También se ha 
hecho hincapié en el respero a los acuerdos do Helsi11ki en 
materia de garantizar los derechos humanos. El primer ministro, 
Petre Roman. que es de ascendencia española, ha anunciado 
que hay libenad de prensa y de afil iación polltica. como bases 
necesarias para las primeras elecciones democráticas. quo se 
celebrarán en abril próximo. También se proyectan cambios eco · 
n6mícos de profundidad, para revitalizar al país. En este senudo 
se va a conceder libcnad de empresa. en la línea de los demás 
paises del Este. para lamentar la iniciativa privada. Poco a poco. 
Rumania parece que va recobrando la calma. De la bandera 
nacional han sido el iminados los símbolos dol régimen anterior y 
el pals pasa a denominarse Rumania a secas. sin el apela-
tivo de "repüblica socialista". I 11 

El Consejo de Ministros. en 
su reunión de ayer. ratificó el 
real decreto por el que se dis · 
pone el cese del hasta ahora 
delegado del Gobierno en la 
Comunidad Autónoma Valen· 
ciana. Eugenio Luis Burriel de 
Orueta. 

Simultáneamente, el presi
dente de la Generalidad Valen
ciana, Juan Lerma. proponla 
ayer · a Eugenio Burriel como 
conseller de Obras Públicas. 
Urbanismo y Transporte. De 
este modo. Eugenio Burriel ce
sar¡\, tras siete años y siete dlas 
en el cargo. y tomara posesión 
de la consellerla. Por el mo
mento no hay susti tuto de Eu · 
genio Burriel . El nuevo conse
ller do Obras Públicas señalaba 
ayer tarde a LAS PROVINCIAS 
que "'una institución no debe 
sor un poder dentro del parti 
do", pa1a aludir a su 

I 16 nueva tarea. 

A los problemas étnicos se añaden los religiosos 

URSS: Enfrentamientos entre 
católicos v ortodoxos en Ucrania 

Al crecien te clima de entrcntamien1os étnicos que se viven 
en la URSS se añaden ahora los disturbios que se viven en la 
repúbl ica de Ucrania por mo1ivos religiosos. entre las comunida
des greco-católica (uniatos) y los seguidores de la Iglesia orto
doxa rusa. En vísperas do Navidad. un grupo de fieles greco. 
católicos in1enró 1omar la Ca1edral de I¡¡ Santa Resurrección en 
la ciudad de lvano-Frankovsk. pero la situación fue controlada 
por la oposición de los fieles ortodoxos. No obstante, el arzobis
po Macario envió 1elegramas a Gorvachov. a Juan Pablo 11 y al 
Consejo Mundial de las Iglesias. denunciando la situación y 
señalando que la Iglesia Or1odoxa Rusa " no quiere que surja un 
nuevo Ulster en Ucrania. Has Ja el momenlo son más de veinte 
los 1emplos tomados por los unia1os, que los reivindican para su 
cul to. En respuesta a ello, los ortodoxos intentan involucrar a las 
autoridades civiles realizando huelgas de hambre. Ante la mar. 
cha ele los acontecimientos, los onodoxos han advertido 
que pueden verse obligados a usar ra violencia. I 13 

FOTO JOSE MA.RIH 

Faltan puentes: 
Varios pueblos 

Incomunicados al 
desbordarse los 

barrancos 
I 33 

• 
Canals: Habrá 
una auditoría 
completa del 
Ayuntamiento 

/ 33 

Santos, otro 
goleador brasileño 

para el Levante U.O. 
I 53 
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VALENCIA 
Deja la delegación del Gobierno y asumirá la Consellería de Obras Públicas 

Burriel: "Una institución no debe ser un poder dentro del partido" 
El Consejo de Ministros. en su 

reunión de ayer. ra11f1có el mal de
creto por el que se dispone el cese 
del hasta ahora delegado del Go
bierno en la Comunidad Au 16noma 
Valenciana. Eugenio LUIS Bumel de 
Orueta. Simulláneamentt:. el pres1· 
denle de la Generalidad Valencia· 
na. Juan Lerma. proponía ayer a 
Eugenio Bumel como conseller de 
Obras Púb licas. Urban ismo y 
Transporte. De este modo. Eugenio 
Burriel cesará. Has sie1c años y sie
te días en el cargo, y tomará pose· 
sión de la consellería Por el mo . 
memo no hay sus111uco de Eugenio 
Buuiel. La cuestión se podría resol· 
ver en el próximo Conse10 de M1· 
nis1ros. Concepción Sáenz. gober. 
nadara civd de Castellon. suena 
para susrnuir a Burriel y será dele· 
gada del Gobiemo en funciones a 
partir de mañana en la Comunidad 
Valenciana. 

Eugenio Burnel comenzó ayer la 
tarea de de1ar el palacio del Temple 
y volver a un domicilio particular 
de¡ado hace siete años En ese co· 
metido atendía a la vez a informa· 
dores y pintores. guardamuebles y 
entrevistadores. Este es el diálogo 
que pud imos mantener con él 

- Siete años es un período su f1 · 
c1entemente amplio como para JUS · 
tifica un cambio de 1area . 

-¡Estaba su labor redondeada yal 
- En política nunca se puede de· 

cir Que una larea se ha redondeado. 
Sobre todo si uno es exigente con · 
sigo mismo y tiene un mínimo res· 
peto a los ciudadanos. Redonda ... 
en absolu10: siemprn se siente la 
insatísfacción por lo que no se ha 
hecho y lo que no se ha hecho 
bien. 

- ¿Pero se puede decir que se cierra 
un ciclo ... ? 

- Eso sí. se cierra un 1iempo. un 
ciclo. En la vida pública es bueno 
cambiar de cometido. sobre iodo 

cuando se trata de una larca como 
la delegación del Gobierno o el Go· 
b1erno C1v1I. donde la vicia ctiar1a es 
muy dura 
-¡Le ha 1cn1ado volver a la Uni 

versidad? 
Sí. mucho Pero soy un hom· 

hre de part ido y s1 ~1 secr~iano ge · 
neral del pm11do y el v1cesccreta110 
federal te piden que asumas una 
nueva responsabilidad para 1tabajar 
en el partido. no puedes ncga11e 
En este sentido, sigo creyendo fir . 
memente en el proyecto socialista 
que supone para este país un pro· 
greso en solidar1dad Y por ello. 
sigo i lusionado en lo q ue se refiere 
a traba1ar y colaborar en el proyec· 
to. aunque en el camino aperezcan 
sombras q ue momentáneamente 
parece q ue oscurecen un balance 
que es clarnmemc posuivo para el 
país. 

- ¿Se refiere a est a última sombra 
de Valencia? 

- No, hablo en general. 
- ¿Le molestaria pasar a la histor ia 

polltica valenciana como el goborna· 
dor de las riadas/ 

- Hombre. pues no es oso.. No 
me g ustada. Yo no hago que llueva 
Si pudiera hacerlo tendría una rCI\· 
iable profesión Aunque sí que es 
cieno que me ha tocado llegar al 
cargo tras una nada histórica y lue· 
go pasar una época en la que coin· 
ciden varios episodios de lluvias 
pel igrosas. Pero ha habido una ere· 
ciente sensib1lizac1ón de la sacie· 
dad frente a ese prob lema. 

- ¿Y está resuello? 
- Resuello. no. Pero en materia 

de Piotecc16n Civil se ha dado un 
salto cualitauvo imponam e y se ha 
generado una conciencia social en 
las instituciones y los ciudadanos. 
Todos hernos dedicado al asunlo 
esfuerzo. d inero y preocupación y 
yo he colaborado desde mi pucs10. 
Resolverlo es tarea de años. pero se 
ha logrado poner la Pro tección Ci· 

Burriel, on lo costn. 

vil en la p11mera linea de las preo· 
cupac1ones y ahora creo que somos 
pioneros en este campo 

- Poro ¿y Tousl 
- M e voy con1cn10 porque el 

plan de defensa del Júc'ar esu\ acl 
¡ucl1cado y avanzado, de modo que 
ahora sólo 11enen q ue seguir su ca· 
mino las obras. 

- l LO calificamos entonces como 
el hombro del by-pass? 

- El plan del Júca1 y el by-pass 
son un méuto pos111vo del Gob1er· 
no Es lo que más llama la atención. 
Pero me he ocupado de otras cosas 
como ta autovía Valencia-Madnd. 
Una cosa he aprendido en es1e 
tiempo: que lo que més se to 1eco· 
nace no es ni lo que mfts te ocupa 
ni lo que tiene más d1f1cul1ades. Yo 

Es acérrimo defensor de la Ley de Costas 

Así ve el urbanismo 
de Obras Públicas, 

el nuevo 
Eugenio 

cpnseller 
Burriel 

La era social ista ha venid o a 
demostrar q ue, una vez i ncorpo· 
rados a la caravana, lo d e menos 
es e l cau o al que van subidos 
los hombres fuer tes de l sistema. 
Hoy en día. un m1111suo está 
perfectam ente capacitado para 
ocupar cualqu iera de l as cmte· 

. ras. y si hoy es Sanidad. por po· 
ner un ejemplo, m aña na ya ve
remos. q ue por carteras n o serfJ. 

Este es e l caso de Eugenio 
Burriel, que si hoy es d elegado 
del Gobierno en nuestra comu 
n idad, maña na puede m uy b ien 
ser conseller de Obras Públicas. 
pasando a ocupar el si llón d el 
fu lminado señor Blasco. Y. con 
toda seguridad. Bur riel d esem · 
peñará su cargo sin mácula que 
atribuirle . Podem os estar tran· 
qu il os. 

Para b ien o para mal. Bumel ha 
podido op inar en todos aquellos 
asuntos controvertidos que han 
ido surgiend o en tre los dos go· 
biernos, pero nunca ha quedad o 
a1 margen. En m aterra de Obras 
Públ icas. su próximo d estino. la 
labor que ha desarro llado ha sido 
francamente posi tiva. Ahora resta 
saber s i. una vez. al frente d o la 
Consellerla, sus planteamientos y 

su pensamiento en esa materia 
van a ser acertados. 

A llá por e l añ o 86, Burriel se 
compromet ió a 1111c iar las obras 
del by - pass con una "dem ora 
m ín ima". y declaró estar ··suma· 
men te sensibil izad o" con toda 
la cu est ión. aun cuando recono · 
c l a estar a merced d el ConseJO 
d e Ministros y d el M111 1sten o de 
Hacienda, por aquel lo de los 
chavos. 

Sea como fuere. y tal como 
, glosó un cronista de este periódi 

co. Eugenio Burric l pasará a la 
historia de Valenc ia por haber lo · 
grado resolver el grave problema 
de tráfico creado p or la ausencia 
de una circ unvalación d igna para 
la ciudad, aunque ésta es la hora 
en ta que e l problema alin no ha 
sid o resucito. pero lo será. 

Mas su opwrnsmo le jugó una 
mala p asada cuando, unos m eses 
después. con sólo dos trarn os de 
la obra aprobados, declaró que la 
misrna " podría estar terrninnda a 
final es del año 89''. y eso es an · 
teayer. o mañana po r la tarde. 

El metro. El encauzamien to del 
barranco del Cau aixet. El corre· 
do1 comarcal. La Ley de Costns. 
de la que se hn declarado part i · 

dano en repelidas ocasiones. To· 
dos estos son temas en los que 
Bumel ha lomado pnrtc ac tiva, 
siem pre como portavoz de " la 
buena disposición·· del Gobierno 
central . una veces 111auourando. 
otras, como catedrt1t1co q ue es. 
con el puntero en la mano. dando 
explicaciones. 

Si hay algo que se llega a do 
ff1inar desde una delegación d e 
gobierno, es el dific i l arte de sa· · 
ber dar la cara. Y Eugenio B um el. 
una vez d eslapado el tarro de las 
esenci as d e la Consellerla d e 
Obras Pl1blicas. va a tener que 
darla en no p ocas ocasiones. 

Ojeando la currlcula del pr6x1· 
m o conscller d el Obras Pú blicas, 
uno saca la impresión de que el 
hombre ha es1ucliado de todo. Es 
catcdrá11co. especializado ~n ele· 
mografla y g eografla aurar1a, y li · 
cenciado en Derecho. Pero de lo 
que se va a o cupar. sólo se lt: 
suponen los conocímiontos ad · 
quiridos a medida que ha tenido 
que ir en fren tándose co n los pro · 
blernas quo a este respecw han 
ido surgiendo 0 11 la Comunidad 
Valenciana. que. todo hay q ue 
decido. no han sido pocos. 

l. N. Blanch 

me he sentido rnu y orgu lloso. por 
e1cmplo, de que en las 1ens1ones de 
Puerto de Sagumo nunca se rom· 
p1era el lulo del diálogo y se ev11a
ran violencias graves Influyó lam· 
b1én ta suerte. claro está ... 

- ¡ Ha mejorado el clima de diálogo 
en Valencia7 

Yo creo que si, sin duda. No 
hay más que recordar aquellos 9 de 
octubre.. He procurado contobu11 
a que en Valencia hubiera ditilogo y 
convivencia. Pero la verdad es que 
la sociedad estaba madura para ello 
y yo no hacia más que 111s1sur en un 
esfuerzo Esta casa. por otra pane. 
ha estado siempre ab ierta a todos 
H e procurado estar en contacto 
con mucha gente. con alcaldes de 
todos los pueblos, con , 

En este sentido usted que no te· 
nía nUcleo de part ido puede ahora 
aportar un caudal tras de si... 

- Soy hombre d e partido q ue 
traba¡a en el parndo d entro de su 
línea. N o entiendo las cosas de 
01ra mal1era Partic ipo y acepto 
los resultados y las resoluciones 
He guardado un exquisi to cuida · 
d o de no mezclar las ins11tuc1ones 
con la vida 1111erna del partido 
Como conseller m1 linea ha d e ser 
1oua1 

Una mst1tuc16n no es n1 debe 
ser u i'l poder d enu o del part ido 

- Esa part it ura suena a conocida ... 
- La he tocado desde el año 75 

Y creo q ue es la que l oca la mmen · 
sa mayada de los cargos soc1al1s· 
tas 

-¿Qué le dice a los valencianos? 
- Que les agradezco la paciencia 

y la colaboración q ue me han mos· 
uado en siete años Y asegurarles 
q ue en m1 nuevo uabaJO lo único 
que puedo olrecer .has1a ahora es la 
máxima ded1cac1ón e 1lus16n por 
hace1 las cosas bien Sueno a tóp•· 
ca pero es verdad 

- le toca una labor desgradable: 
entrar con el mocho ... 

-Es pronto para hablar No estoy 
ni nombrado. Tengo que buscar 
eq uipo de uaba10. 11 abordando lo 
que hay en marcha. que es mucho 
e imponante y consohdai Prnnero. 
hacerse cargo de cómo es1án las 
cosas 

- Pero ha de l impiar una fachada .. . 
- Con palabras no se convence a 

la gen1e. Tengo una trayec1oua de 
siete años y creo que con ese baga · 
1c puedo ofrecer cred1b1ltdad a la 
sociedad valenciana Con el apoyo 
del Gobierno valenciano y de los 
funcionarios crno q ue estos ep1so· 
dios se olvidarán pronto Y que los 
c iudadanos se convencerán pronto 
de que las insw uc1ones uaba1an 
para su me¡or scrv1c10 desde el res· 
peto a la legalidad vigente 

En lo referente al cese de altos 
cargos de la Coput 

Blanquer se siente dolida 
por las palabras de Lerma 

La actual directora general de 
Urbanismo de la Consellería de 
Obras Públicas, Blanca Blan· 
quer. se siente tremendamente 
dolida por las ma111festac1ones 
d el presidente Leuna refeicntes 
al cese de todos los al tos cargos 
de la Consellerla. 

" Lo que dijo ol prosidonto -
aseguró Blanca Blanquer- me 
ha dolido mucho, con t odos los 
respet os, y mo ha parecido muy 
tr iste. Sobre t odo por la frase 
con la que recomienda al nuevo 
consollor de Obras Públ icas que 
se rodee de un equipo de su 
confianza. Es como si alll po 
cumpliésemos los cinco diroc · 
toros general es que trabajamos 
en la consolloria. Esto me ha 
ofendido." 

Blanca BlanQue1, que hasta 
ahora es el único al10 cargo de 
la Copul que ha presen tado por 
escrito su dim1s1ón al conseller 
en funciones. ha afirmado que 
trabajó dwo para elabora1 "el 
reglamento do presidencia, el 
reglamento del Consell. el de la 
Conscllerla ... Cuando me ha pe
dido algo se lo he hecho de ca· 
bezo, y encantada, y quo luego 

d iga eso. la verdad, me ha doli
do mucho". 

La directora general de Urba· 
nismo fue la persona que hace 
un mes estableció contacto con 
el fiscal ¡efe del Tribunal Supe
"º'· Enrique Beltrán, para po
ne1 le en antecedentes sobr e 
unos hechos presuntamente co· 
me11dos por dos de los lunc10-
narios a sus órdenes, y que po· 
drian ser constitutivos de delito. 

Blant a Blanquer habla recibi 
do corlfirmación de q ue los fun· 
crondrios Inmaculada Sancho 
Cqgollos y Rubén M uñoz Maní 
podrlan haber tomado parie en 
una posib le extorsión por los 
construc tores Asensio J. Pastor 
M ompó y Javier Garcla Pérez, 
conse¡eros delegados de la em
presa Debimar. S.A. segün indi· 
can fuentes de toda solvencia. 

La directora general de Urba· 
n ismo ha señalado a nuestro pe· 
riód1co que probablemente no 
seguirá desempeñando funcio· 
nes en la Conselleria de Obras 
Públicas. y que de momento 
desconoce cuál será su fu1uro 
mmediato. 

T. Laguna 
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La Justicia continúa sus investigaciones 

Asencio Pastor, ex-fundador de Pymev, uno de los dos 
testigos en la denuncia contra Obras Públicas 

Asenc10 Pastor Mompó v Javier 
García Pérez han sido los dos cons
lructorcs que ra11f1caron ante el fis
cal jefe del Tiibunal Supeiior de 
Justicia. Ennque Beltrán, la denun
cia presentada por la duec1ora ge
neral de Urbanismo en base a las 
presuntas inegularidades cometi· 
das por vé'.lllOS funcionarios de Ja 
Coput, aprovechando la informa
ción de. ta que dlsponían 

Asencio Pastor fue, junio a Cesá -
reo Fernández. el creador de la or -
ganización empresarial PynÍev, 
(Pequeña y Mediana Empresa del 
Pais Valenciano) impulsada por el 
Psoe. en aquel momento partido en 
la opos\dón, v actua\meme tngre· 
gada en la Confederación Empresa
rial Valenciana. En la Pymcv, Pas1or 
Mompó ostentó la presidencia. 

El constructor, en <.Je'claraciones 
efectuadas a LAS PROVINCIAS el 
20 de mayo de 1977. afirmó abier
tameote esta1 \l\ncu\ado de forma 
activa a la socialdemocracia. 

Por aquel entonces Asencio Pas
tor dijo: "siempre re lacionado con 
los organismos del sector. ayudé 
con otros compañeros a la promo
ci6n de Pymov, que tiene como fin 
condent:.iar al empresario de la 
problemática legal que existe. para 
que actúe aceptando renuncias 
personales en pro de una solidari
dad nacional". 

Socia ldemócrata 

En aquel momento Pastor Mom
pó definió la s ocialdemocracia 
como " una ciencia económica y 
una cienci~ social, donde se supe· 

' ran dogmas marxis·tas al t rampa 
que se utilizan postulados capita
listas. respetando la libre iniciat iva 
dentro de un marco de economía 
social da mercado". En la fecha en 
que efectuó estas declaraciones a 
nuestro periódico Asencio Pastor 
era candidato al Congreso por parle 
del extinto Centro Popular. 

En 1973 fue presideme nacional 
de la Agrupación de fabricanies de 
joyerfa. v también presidente pro-

Foro P[NAlSA. 

• Asencio Pastor, junto a Cesáreo Fernández, fué 
uno de los impulsores de la organización 
empresarial Pymev, impulsada por el partido 
socialista. 

• La Justicia investiga una reunión celebrada en 
Aguas Vivas entre Lacroix y un alto cargo de la 
consel/eria. 

vincial del Gremio de Joyeros. Pos
teriormente se dedicó a diversos 
negocios. y desde hace aproxima · 
damente un año. junto a Javier 
Garcia Pérez. se ha introducido en 
el mundo de la consuucc1ón 

Todo parece md1ca1. según ha 
confirmado él mismo a LAS PRO · 
VINCIAS. que la compra de terre
nos en e l peñón de lfach era la 
primera operación que su empresa. 
Oeb1mar S.A . pretendla realizar en 

la Comunidad Valenciana, ya que 
an1eriormerite habla trnba¡ado en 
Sevilla. 

Asencio Pasto r tia decla rado a 
os1e periódico que lodos los ex -
tt emos que se recogen en la de 
nuncia presentada por la duectora 
general de Urbanismo, Blanca 
Blanquer , son cienos.. y eltos tms
mos los ra tHicaron i1 presencia del 
fiscal jefe del Tribunal Supe11or de 
Jus11c1a 

Lerma no tramitará el expediente disciplinario 

Se quiere poner fin a la crisis 
expulsando a Blasco del PSOE 

La c1isis polltíca desa1ada en el Go
bierno Valenciano como conse
cuencia de unas presuntas corrup
ciones e irregularidades dcscubier . 
tas en la Consollería de Obras Públl -
cas. Urbanismo y Transportes 
(COPUT) podrla lermrnar en un 
bceve pef\odo de tiempo con la ex
pulsión del PSOE de Rafael Blasco. 
responsable de ese departamento 
autonómico hasta hace 96 horas 
Su salida del par1ido socialista no 
será propiciada directamente por el 
presidente de la Generalitart. J oan 
Lerma, ni \ün siquiera por la Com1 · 
sión Ejecutiva Nacional del PSPV. 
sino por un milítante de base o 
agrupación de esa organización 

Este militante o agrnpaci6n, cuya 
identidad o dis1ri10 no han sido re
velados. serán los encargados de re
mití• al Comité Federa\ do Conl\ictos 
del PSOE un escrito en el que se 
solicite la lramitación de un expe
dien1e disciplinario que acabe final
menie con la vida política de Rafael 
Blasco Castany en el partido socia
lista por su supuesta 1mplicac1ón en 
sobemos ucban\s\;cos comeHdos 
presunramente por dos de sus fun· 
::ionarios de máxima confianza 

El procedim1en10 interno anterior 
!Sta p1evis10 en los es1a1u1os del 

PSOE v. además, ev11a que el sec1e· 
1ario general del PSPV v presidente 
de la Gene1alirnt Valenciana. Joan 
Letma, tenga que adop1a1 una dcc1· 
sión más drástica Esa nusma toma 
de decisión afecta a la Comisión 
E1ecu1iva Nacional del PSPV. que 
t(lmpoco 1iamitará mngün expe· 
dicnle disc1phnar1 0 contra e l ex · 
conseller de Obras Públicas v. por 
tanto. tampoco se verá \mphcada en 
la expulsión del pa111do de Rafael 
Braseo. 

Esta medida disciplinaria. perfec 
tamente analizada v diseñada por 
los máximos responsables del 
PSPV-PSOE. se enma1ca en la linea 
política Hatada por e\ p1op10 Joan 
Leuna, quien tras deshacerse hábil · 
rnentc de Ricardo Pére¿ Casado -
exalcalde de Valencia-. A111onio 
Asunción - ex-presidente de fa 
01pu1ac16n Provincial- y da C1p11a· 
no Ciscar -su maym oponenle en 
el pa1üdo v eK-cor.sellet de Cul1u 
riJ - acaba su ··car;:¡mboltt '" defenes
trando a Rafael Blasco. el úrnco 
que. después de todos los descala
b1os. po<11a hacerle frente y sombra 
en el seno del parl ido de cara al 
próximo conoreso de los socialistas 
valencianos. Que se c.etcbtan\ ap10-
x1rnadamcn1e, den1ro de 18 meses 

Según señalaron las mismas 
ruenles socialistas (cargos públicos 
en las Cortes españolas. personal 
asiduo al Ayuntamiento de Valencia 
y Diputación Provincial) el simple 
hecho de que Joan Lcrma oprara 
por cesar a Rafnel BlllSCO antes de 
que se conociera la decisión JlJdicial 
sohte los supuestos casos de sobm. 
no en la COPUT es una muestra 
más de su 1mpe11oso afán de con
trolar tocios los flancos del PSPV 

Esas mismas fuenres 1ndica1on 
que el secro1a110 general d~I PSPV
PSOE y presidente de la Generaluar 
es un poli11co prudente. que no se 
adelanta nunca a nada y que '"si no 
hubief3 tenido indicios claros y evi
dentes sobro el comportamiento de 
a\gunos funcionarios de confi¡1nza 
de Rafael Blasco. jamás se hubiera 

Continüan las investigaciones 

Por lo quo 1especta al segundo 
de ros asuntos investigados. v q ue 
afecta direc1amonte al ex-conseller 
de Obras Públicas. Rafael Blasco. 
fuentes de toda solvencia indican 
que se están realizando ave119ua
C10nes en torno a una reunión man
\en\da tm\fe un aho cargo de la 
conselleria v Jacques LacroiJiC. en la 
localidad de Aguas Vivas. 

P;ualelamen1c, en relación a la 
reunión celebrada enire Lacroix y 
funcionarios de la Coput en el res· 
1aurante Bergamonte, Juan José 
Es\u;1 Coqu11lat, director gerente 
del lns1i1u10 Valenciano de la Vi
vienda, asegu1a que él no participó 
en ella, y q ue no cunOce a Lacroix. 
No obstamc, nuestras informacio· 
nes señalan que esta persona fue 
uno de los mrcmbros asistentes a la 
ff1encionada reuniOn. 

La investigación de los presuntos 
casos de corrupción detectados en 
la Conselleria de Obras Públicas v 
Urbanismo continuan efectuándose 
en torno a ia relación de Jacques 
Lt:1croix, una persona que ha oSlen
taUo un cargo de confianza dentro 
dol partido socialista fran cés. al mis
mo tiempo que er~ representante de 
un pode1oso holding dP. cmp1csas v 
do distimos grupos financieros. 

Concrelamen1e, Lacrouc e;ercia 
como consejeTO de la presidencia 
del Consejo Regional Provenza-Al
pes- Costa Azul. al mismo tiempo 
que efectuaba asiduos viajes a Va
lencia acompañando a 'ºs \n"etso
res interesados por los terrenos de 
Rafalell v Vistabella. 

La última pista de J acques La
croix \leva hasta la Caisse Na1ionale 
de Crédi1 Agdcole. en Madrid, enti
dad bancaria a la que se dirige muy 
frecuentemente por 1eléfono José 
Antonio De Juan. un arquitecto 
con11a1ado por la conselleria de 
Obras Públicas. v que trabaja en la 
dl1eccibn general de arquitectura v 
vivienda. en el departamento de 
proyectos v ol.Jras. 

Teresa l aguna 

fOlO PCNAlBA 

atrevido - por muchas competen
cias que para e11o t iene- en firmar 
su cese". Asimismo. estas fuentes 
añadieron que "si el presidente Lcr
ma ha tomado la decisión que ha 
tomado es porque. primero, tiene 
esos indicios do responsabilidad v. 
segundo. porquo lo sabe Madrid 
(lease Alfonso Guerra)"" 

Este dalo no significa que Joan 
Leona haya informado puntualmen-
1e al v1cesuc1etario general del 
PSOE sobre la supuesta culpabili 
dad de Rafael Blasco. s ino que "le 
ha dicho tengo este problema en el 
Conse\\ y hay indicios; a lo que Gue
rra. como cualquier otro responsa· 
lile do partido. lo tuvo qua contes
tar que compañero. si tü crees que 
es así. adelanto" 

José Antonio Navarro 
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Crecer v crecer 
La operación urbaníst ica 

que ha suscitado el "escánda
lo Blasco" era un proyecto 
destinado a convertir unas an
tiguas salinas de Calpe en un 
área urbaniiada en s u parte 
mayor. No me interesa ahora 
la presunta corrupción que 
pueda haber ni la parcela poli· 
tica del caso. Me parece mas 
atractivo reflexionar sobre ur
banismo estric to para formu
lar de inmediato. como una 
consecuencia lógica. la pre
gunta que en cualquier pais 
razonable se habrían hecho va 
hace varios ai'\os. ¿Hasta dón~ 

de vamos a crecer? ¿Hasta 
cuándo va a seguir el proceso 
de t ransformación del suelo 
rústico en urbano? ¿Cuánto 
más va a crecer nuestro turis
mo y "uestra oferta inmobilia· 
ria? 

Es un problema claro de las 
t res provincias valencianas. 
Pero, evidentemente. el ácea 
metropolitana de Valencia v la 
provincia ontera de Alicante 
son los protagonistas princi
pales de un proceso imparable 
de ocupación de espacios que 
da. si se analiza bien. miedo. 
Porque el desarrollo es nece
sario y ol turismo una gran 
fuente de ingresos ... Pero al 
guien t iene que pensar que 
todo el suelo no puede ser 
ocupado y que razonablemen
te no habrá agua para toda la 
ocupación pretendida. 

En Finest ra t , un r olat ivo 
hueco que había entro Beni
dorm v Villajoyosa. se preten
de un planearniento futuro 
que multiplica por siete la po· 
blación actual: es otro dato 
para este largo r osario. 

Una vez le planteé el asunto 
do la potencial falta de agua a 
Eliseo Ouintanilla. president e 
de los empresa1íos alicanti
nos. y me respondió, con una 
frialdad que me dejó helado: 
"ese es un problema do los po
liticos; ya resolverán". ¿No 
hay, en Alicante. también en 
Valencia v Castellón. más in
quietud que la de parcelar. 
crecer y construir hasta el in
finito a l servicio del turismo? 
¿Hay una ciega confianza en 
que el a(Jlla la tendrán qua dar 
como sea cuando las deman
das populares aprieten sobre 

· los po\iticos1 
Veo muy mal el futuro si no 

se ref lexiona de inmediato v se 
racionaliza la urbanización. 
Alicante podría terminar sien· 
do toda una ciudad de chalets 
sedientos. Y me da pavor. 
cuando ya t enemos conflictos 
interregionales por cuestiones 
de agua. un conflicto entre 
provincias de la misma comu
nidad autónoma. precisamen
te por el agua. 

El 9ueuer de Moixcnt 
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1 Al día 

El puzzle de 
l'Horta Nord 

Cuando el congreso extra
ordinario de la com arca de 
l'Horta Nord está a la vuelta 
de l a esquina. unos y otros 
maniobran como locos. mien
tras ponen caras inocontos. 

Despojada la incóonita de la 
elección de deleoodos, so co
nocen, de alguna manora, las 
fuerzas con que unos y o tros 
pueden conta r. 

Da alguna manero. porque 
aunque IS tiona ol 15 por cion· 
to. Margaroto al 25 v la mavo· 
ria oficialista ol 60 por ciento 
rest ante. no es tá clo' o lo que 
unos y otros vayan u hacor . Do 
entrada. ya hay quion int enta 
la a d sc ri pció n d e Vícon t o 
Bosch v Enrie Cunat o la ma· 
yorin. lo que cambiaría no ta 
blamanto la relación do fuor· 
zas. si os qua se los acept a. Por 
o tra parte, en la mayoria no 
todos coincidon en la porsona 
que ha de ocupar la secret aria 
general. 

Si a la vista do las cifras 
convenimos en q ue Margaro to 
no t iene la más mlnima opor· 
tunidad, a la vist a da las Idas v 
venidos políticas. tampoco pa· 
roce tenorla Poco Ruiz. 

En efecto, Ruiz ha sido ol 
abanderado do todo un moví· 
miento conducento al combio 
do M ergarat o v da los modos 
da hacer en la comarca. Tros 
anos de trabajo la ha llevado el 
empano, pero ahora. hocho lo 
més difici l, aparecen los no
vios par a ol cargo. Por que 
Ruiz. neturalmont o, so ha 
granjeado onomioos v onclrno 
no ho ganado en su ourupo
ci6n, argumentos que se utlli · 
zan para anularle. Su bazo, el 
trabajo realizado. 

M ientras tant o, Lerma cella, 
como •lempra, y M ontesinos y 
l os demh di cen no saber 
nada. aunque fas cenas. coml· 
das y reuniones buscando al 
" mirlo blanco" abunden mb 
que el romero en el m onte. 

José Miguel Gorcla 

El cotilleo 

Recuerdo 
japonés 

Aunque el hombro no os muy 
amanto de esas cosas. ol prosi· 
dento do la Ganerolidod. Joan 
lerma. accedió finalmento a po· 
sar para una fo to-recuerdo con 
miembros de la delegación va · 
lenciana que recient ement e le 
acompañó al Japón v varios se
fiori tas ataviadas con ol vest ido 
u -adicional. En la inst antánea. 
l erma v el conseller Garcla Re
che aparecen flonquoodos por 
señoritas ni ponas. mientras ol 
lado derecho lo ocupan Ramón 
Cerd~. presidento do lo Feria 
Muestrario Internacional : ol 
consener de Hacienda, Antonio 
Birlanga. uno de los anfitriones 
japoneses y, agachados como si 
de una foto de futbol istas se 
trat ase. el secretorio general de 
la CEV, luis Esprnosa v Josep 
Torrent. redactor -jefe del diario 
" l evante". 

l as diferencias 

Me dicen do buena tinta <1ue ol 
presidente t ormo om.lobn preo· 
cupado por si aloulen pudiera 
confundir a las jóvenes. encnr· 
gadas en los rest aurantes nipo· 
nas desde servir la mesa a salu · 
dar al client e cuando entra o 
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Eduardo M ontesinos. desde su refugio en Montanejos 

"Yo no tengo hombres en l'Horta Nord" 
El próximo co1191eso comarcal a 

celebrar por ~I PSPV PSOE en la 
comarca de 1 Hona Nord el próximo 
dia 16 en Aluurxech, resulta de es
pecial trascendencia por el conuol 
que las d1fe11m1es fam ilias puedan 
o btener al ser una e.fe las agrupa· 
c1ones más numt:rosas. también por 
figurar en ella nombres relevantes 
del par tido, sm olvidar el fac tor de 
prox1m1dad a IJ capiial 

Para mtenrnr dusv~lar ciertas la· 
gunas sobre el tetnd. hemos dialo· 
gado con el sccrett1t10 de la comar· 
cal de Valencia. Eduardo M omes1 · 
nos, que se cncut:ntrn en su refugio 
de la locdltdad castellonense de 
Mon1ane1os. donde pasa unos rlias 
de descanso. q111zJs para rela1a1 las 
1ens101k~ prop1d~ de q uien debe 
~íllvaguardar los 1n1t:Hc-ac~ del parll · 
do. o l!Jt.!<;111,11 IJ~ consignas del 
" ¡efe de filas · 

- Señor Montesinos. rodas las 
informaciones apun1an a que usted 
es un hombre que manda mucho y 
que s u intervención en I' Horta 
Nord va a resultar decisiva 

- Yo no h;:nyo nadJ t1uc cfecu de 
ese congreso y :,1 m~ han relaciona· 
do con el nu~mo. 110 será porque 
diga yo nad.1 Lo (HHCO que 1engo 
que decu es qué es un tema de los 
comparieros de rt-iOllJ Nord que ya 
dec1ducln ello:, en su congreso ex · 
1raord1nar10 

- Sin embargo e l no mb re de 
Paco Ruiz suena como persona ccr· 
cana a M ontes1 11os y quo cuanta 
con su respaldo . 

- Bueno Paco Ru1z es un campa· 
ñero del parlulo q11e J lil vez es buen 
amigo, lo m1~mo qut! Ma1gare10. que 
también es un buí.:n a!'rugo mio 

- El hecho de quo ostc c ilndidmo 
a la secretaria general haya obteni · 
do sól o el 25 por ci en t o do repre
sent ación en su comi té local de Al · 
boraia, ¿no lo deja on uno posición 
un t anto difíci l para presentarse 
con cienas garantias7 

-¿Por qué? Tenga usted en 
cuenta que esto no e:, un factor 
determmanle y la comarcal la mte· 
gran 23 pueblos 

- Entonces. ¿considera que él 
por si m ismo t iene sufic iente peso7 

- Pues no lo sé Eso lo deci.:lrrán 

sale del local, por geishas. l a d i
ferencia, cometidos aparte, se 
not a desde el vestuario -el tre· 
je de las geishas os mucho más 
rico y complicado- hasta el to· 
cado. que en el caso do las ca
mareras es un sencillo poi nado y 
en el de las geishilS es una em· 
perifollada peluca. 

M ontanejos 

Aprovechando est a larga semana 
de puentes. Eduardo Montesi · 
nos. secre t ari o gener al de l 
PSOE en la comarca do Valen
cia. se ha trasladado a la cast e
llonense local idad do Montano· 
jos. para relajarse y recupornr 
f uerzas. Alll. poseondo junt o al 
M ijares camino do la fuente de 
los Bar\os o intern6ndose por el 
barranco de l a M aimo na. al 
t iempo que paladeando la mag-

Edurt rdo M ontesinos. 

los compañeros que tendrán que 
eleou s1 qurnrnn que sea Paco Ru1z. 
que son M ruometo o quo sea cual · 
quier 0 110 compdñero Yo ahf no 
tcnoo nada ciuc decir 

- Par o ust ed tiene alll a sus 
hombres ... 

- Yo no tengo hombres Son 
compaf1c1os iodos y las informa· 
c1onos quo me 1elac1onan con Paco 
Ru1z como rm candida10 carecen de 
fundamcm o Creo que ahl hay un 
mal enrnnd1do. qurzás a lo fl'1e¡or 
provocado deliberadamento por 
parto do alou1en que esté 1111eiesa· 

nlfica carne do cordero del lu· 
gar, tras una sopa de ajo bien 
colentl ta poro ent rar en calor . 
seguro que recupera fuerzas y 
vuelvo nuevo para l ibrar bata· 
llos políticos. 

los dol PP. a dormir al tren 

l os expedic ionarios del Par tido 
Populor que dosda Valencia se 
trasl adaron avor sAbado a Gali 
c la. donde fueron recibidos por 
su presidente, Manuel Fraga, y 
donde hoy cocinan paellas para 
sus correligionarios, a los quo 
les llovon tnmbibn naranjas, t ie· 
nen su coso en ol tren. En ofoc· 
t o, lo oroonlzoción dol viejo, que 
ha corrido o coroo de Jorge 
Lamparero. est ímó que lo mh 
cómodo v barato ora que los ex
pedicionarios durmieran tam· 
bién en el tren especial 

l · 

:1 

do . Yo respetaré lo quo los compa
ñeros decidan. 

- ¿OuizAs la t ercora vla por lu 
que estaria Joan Lormn os l a m bs 
idónea para evitar tensiones? 

- Oue vo sepa, el compañero 
Lerma no tiene ninguna tercera vfa 
Jamás se lo he escuchado v supon· 
go que rgual que yo. e rgual que la 
mayoría de los demás cornpoñeros, 
acatarán y apoyarán lo que sea la 
voluntad mayoritaria de los campa· 
ñeros de l'Horta Nord Lcrrna 1amás 
señala a dedo quien ucnc que sor 
secrelario general 

- Entonces. l QUé posibilidades 
ve ust ed en Paco Ruiz, Leonardo 
Margareto o ese hi potéti co tercer 
hombre de l erma? 

- Es q ue para mi todos son hom
bres de Leima Todos son de la co
m ente of1cialista y iodos son persa· 
nas que tienen como referencia al 
secretario general Cualquiera de 
los que pueda salu. a no se1 que 
sea de la corrienw l zquit::rda Socia· 
lista. todos los demós tienen como 
re ferencia. o por lo menos así lo 
chcen. a Joan Lerma 

- Señor Montesi nos. según co· 
mentarios de sus propios campa · 
ñeros, In noche en que Margareto 
perdió la secretarla general. usted 
llavabo la orden expresa de l ermo 
de d ef ender su reol ección. pero al 
final sus mismos hombres desat en· 
d ieron la consigna. 

- Con11núo p1.msando que son 
rumores y declaraciones mteresa
da!:i y Joan LtHma nunca ha dicho 
nada en ese scn11do. Son h1s1011as 
de personas quu no paran En ese 
sen11do no h.mgo nada que dec11 
porque yo no )!.! nada de eso. T am· 
poco se por parte de quren pueden 
venir esas 111tox1cac1ones porque a 
m1 no me lo ha dicho nadie Voso· 
iros. los medios do comunicación. 
lo sabréis nh.?101 que yo, tanto lo del 
1erce1 hombre de Lerma v todo lo 
ciernas En nuestro par udo no se 
designan los cargos a dedo desde 
los despachos como puede pasar 
en el Pa111do Popular u ot1os parti· 
dos Eso nunca ha funcionado asi 
en el Parrrdo Socralrsta 

- Si lo roqu ioro para que se defi· 
na como " l ormista", " montesinis· 
ta" o " wnlosu", i dónde se enmar· 
ca? 

- Yo como socialista. y como so· 
cialista q ue llevo 20 años en el par -
todo. estoy por la linea de Felipe 
González y en el Pals Valenciano 
por Joan Lerma. S1 por eso soy ler· 
mista o fehpista pues no me moles· 
ca en absoluto 

-¿O " walesa"? 
-¿Walesa7 Yo eso no sé lo que 

es. Es un premio Nobel que existe 
en Paloma y un srndicato que se 
llama Solrda11dad. al cual respeto. 

Fulgencio Torremocha 

Con la formación de una comisión de investigación 

La polémica concesión de las FMs, 
vuelven otra vez a las Cortes 

La semana parlamenwria, quo 
mañana lunes se 1111c1a. está marco · 
da por el signo do las FMs Tanto 
en el pleno de la Cámara. como ttn 
la única comisión convocada. ul 
cen tro de los debates u:, s in dudo. 
la polémica concesión de hceflc ias 
de hecuencia modulada 

El primer golpe de efocto lo pro
ducirá el debate sobre una moción 
del PP. En esta moción en p11nc1 
pro. se prde la paralrzacrón del pro
c~so de ad1udicac16n de t:nusoras 
de FM. hasta que se µucda ~sclare · 
ccr todo el procedimiento lluvado a 
cabo. 

Sin embargo. el comcn1cto de 
esta moción podría ser variado. a lo 
largo del debate En ese senrrdo. tll 
portavoz del PP podrlo proponer a 
la Cámara no la paralrzacrón del 
proceso. smo la comple1n anula· 
c1ón de las concesiones prov1s1ona · 
les 

Esa es la 1mpres16n que so ofruco. 
1rns el 1ec1ente acuerdo 10mado por 
las Conos, en el que. precisarnc1110. 
se aprobó la imulació n de las con · 
cesiones de l icencias. Do varicuse 
nsl el conlenido de la rnoc16n. lu 
oposición estarla poniendo en ev1· 
ciencia su fundado 1emor ante un 
111cumphm1ento del Consell 

También, e1"I el nusmo pleno par · 

lamentano osttJ provisto el debate 
sobre la creación o no de una co 
misión de inves11gac1ón de las ac
tuaciones r ~ahzadas por el Consell. 
para la adjudicación prov1s1onal de 
las licencias de FM Inicialmente. 
1oda la opos1c16n se ha mamfesta· 
do, en reumones de pasillo. favora
ble al func1onam1en10 de es1a co· 
m1s16n. lo que da ciertas garantias 
de que la propuesta pueda ser 
aprobada Sólo queda por despe¡ar 
cuál será la actitud l mal que adop· 
ten los socialisias 

Pero el plato fuelle d e la semana 
no estaró en el pleno de las Con es. 
s1nn,, en la com1s16n parlamen1ana 
de Coordmacrón Vendrá de la 
mano del drrector general de Me· 
dios de Comun1cac16n. Jaume 
Scndra. que ucne anunciada su 
comparecencia p arlamenrnua el 
próximo 1uevcs 

Se sabe, que los ponavoces de la 
opos1c16n es1tJn acumulando datos. 
para que el d 11ector general intente 
clar1 f1carlos. En caso contrario. se 
11entt la impresión que. tras esta 
comparecencia de J aume Sendra, 
podria venir una reprobación en 
toda regla de lo que ha srdo la ac
tuación del Consell en mateua de 
concesión de lrcencras de FM. 

J . M . D. 
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Las heridas no dejarán secuela física en el coronel Marco Arnau 

Los autores del atentado son los 
mismos del atraco de Castellón 

Todo s los Indic ios 
apuntan a que el miem
bro de los Grapo Lau re
ano Ortega Ortega, uno 
de l os terroristas más 
buscados por la pollcia, 
fue el au tor material de 
los disparos efectuados 
con tra el coronel Juan 
Marco Arnau, que se re
cupera favorablemen te 
de sus heri das en e l 
Hospllal Clínico. Asimis
mo, tes tigos presenc ia
les aseguraron a la po ll
cia que la mujer que en
cañonó al so ldado que 
conduela el coche oflclal 
del militar es Encarna
ció n León Lara. Es tos 
dos terro ris tas fue ron 
los autores del atraco de 
un banco de Castell ón 
este verano. Página 3 

Loureano Ortega Orlega (lzqulordo) y Encornoclon Loon Lora. 

B PSOE arropa 
a Jaume Castells 

La p lana mayor del 
PSOE asrstoo Ja noche del 
viernes al polemrco homu
naje del d1pulado nacional 
socialista Jaumo Caslells, 
celebrado en Benissa a 
inicialiva de una comisión 
de la que formaban parte 
los constructores do la ur· 
banizoc1on Cumbres dol 
Sol, en cuya dofensa salio 
Castells en su dla contra 
el crilario de lo Coput. El 
secrelarro y pres1donto dol 
PSPV, Joan Lerma y Ante· 
nio García Mirnlles. res
pectivamente. arroparon 
con su presencia a Cas· 
lells. Fehx Pons, Ramon 
Rubral y Josep Bevi~ en· 
viaron adhesiones. Al acto 
tambien acudioron diputa
dos y alcaldes del PP. 
como Jo<e Choibl. 

Página 22 y 23 

El cuerpo de la actriz será incinerado hoy 

Silvana Mangano fallece 
en Madrid tras estar 
doce días en coma 
La oc1riz llalinna Sllvana Man
gana falleció en la madrugada 
de ayer en la clínica La Luz do 
Madrid . La pro1agontslo do 
Arroz amargo habla sido ingro
sado para una lntorvoncl6n do 
urgencia en la maso medlostlnl-

ca, enlrando en •coma profun
do• Iras In inlervención. 
El cuerpo de la ac1riz será inci
nomdo hoy y sus conizas tras
l adados con pos1orior idad a 
Nueva York 

Página 69 Sllvone Mangano. &PE 

EFE 

Anlhony Delon se niega e 
hablar en Valencla de las 
relaciones con su padre 
y le princesa Estefaníe 

Anlhony Delon, quien se en
cuon1ra on Valencia con moti· 
vn de un ac1o social, so ne~ó 
en rolundo a ronllzar nlngun 
lipo do valornción sobre las re· 
laclones que mantiene cor> su 
padre, Aloln Delon, y las que 
ountuvo con In princosn Este· 
fnnlo. 

Póglne 69 

1·1r .... 1
• ... ·-

una mujer ingresa en 
el Arnau al tomar un 
yogur• con amoníaco 

Ufül muJuf vucma do Be
turil . 1n9ruso ;1yor on el hos· 
p11..il Arnau com o cunso· 
cuunc1a du la ingdSl1on du 
un yogur quo podria conte 
nor amoniaco. El producto 
fuu trncladado al 1uzgado d.i 
gu.1rd1.l do V.alonct:l 

Pt\glnn 79 

Dos bombonas de 
gas provocaron un 
incendio en La Fe 

Oos bombonas d e gi\S 
acottlono ardieron un la t:u
du du ay.ir on La Fe por 
cn u:aas du ~conoc1das. Ln 
rápida inturvenc1on de los 
bombero::; 1mp1d10 que tt~
plotason ustas bombonas y 
olrrts dos que hnbra al lado 

Pt\glno 79 

ETA asesoró al jefe 
de operaciones del 
Cartel de Medellín 

Gonzalo Rodrrguez Ga· 
cho. ¡ofo de operaciones del 
Cartel du l.1udelhn &n Co
lombia, muurto ul v1ttrn es 
un un cnlfuntam1entc; poli· 
..:1a1 . h.101 ... l cont1a1ado ttn 
dos oc.astonos el dS~~ora· 
m1onto do ETA 

Pagino H 

Paco Ruiz fue elegido 
secretarlo del PSOE 
en L'llorta Nord 

Frnncisco Ruiz resulto 
elegido nuovo sucretarro ge· 
nernl del PSOE do L"Horta 
Nord en ol congreso <»tra· 
01d1nar10 l! tilobrado ayu1. 
~., n r qíl r O IO h.l quudado fuu· 
1. 1 do In tl¡t1cu11vu ni racha· 
zur In olurta dtt integrncion 

Páglno 27 

Et comandante Olaoüe 
no teme al juicio por 
secuestrar al CGPJ 

El Comandante valencia
no Jase Alfon;:o Parnz Ola
güo. que 11ru¡np1er:1 pistola 
en mano on,,,una reunion del 
CGPJ, hn • man1feslado que 
no turno ul ¡u1c10 por astas 
huchos rn tenor qua rospon· 
dor por ompur\nr el mrna 

Pilglna 3·1 

Fernando as baja en 
el Valencia que hoy 
r~cibe a la Real 

For nondo se suma il la 
lisla do bojas del Voloncia. 
El cenltocamplstu no se ha 
rocuporodo do su losión y 
su o.usoncia es lmportnnto 
pnrn roc1bu n In Ronl Socio
dAd, equipo quo asta raali
zondo uno gr i\n cnmpaña 

Página 51 y 52 
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El PSPV adelanta su conure 
JOSEP TORRENT 

La direccion dol~P~S~P-V--P~S~O~E 
estudia seriamente la posib1lld:id 
de adelantar ol congreso de los 
social1s1as para finales del año 
proximo. La convocatoria do las 
olocciones municipales y nuto· 
nómicos para lo primavera do 
1991 ... aconsejaría", sogún 
tuontos del PSPV, aste adelon· 
1am1on10, de tal suerle que lo 
olaborocion de las d1terenles 
C<lnd1da1uras pudiera ser atoe· 
lwda por una ejecutiva tuorle y 
cohoS1onada, acabada de elegu 
en congreso. antes que pot una 
duucc1ón que se encontmna en 
lu roela hnal de su mandato y 
qua suma11a a las propios Ion· 
s1ones de todo periodo procon· 
grosuol. las derivadas de la rea· 
lización de las hstas. 

Es1v adelantamiento. sin em· 
batgo, tenchia que sor decidido 
po< un com11e federal del PSOE. 
ya que los techas de celebra
cion do los congresos de las di· 
lorontes federaciones vienen 
do1e11nlnndas en la ponencia do 
ostatutos que se apruoba en el 
congreso toderal, aunque tam· 
blon puedo darse la circunston· 
c1a do que éste a su vez sufra 
un avnnce importante sobre la 
lecha prevista de su celebraclon 
sr. como se apunta en algunos 
c1 rculos del partido socialista. 
Fellpo González decide aban
donar la secretaria genernl y 
de¡ar la d11acci6o del PSOE en 
mnnos de Alfonso Guorro 

La incor11dumbre onle el futu
ro y la 1no).istoncia da reforentos 
concretos a los que ntenerso 
para conocer quO va n pnsor 
"sltln provocando ol nervlosls· 
mo on no pocos cuadros diri· 
g;intee do! PSPV. que han lnl· 
ciado Vº una carrero de fondo 
para situarse an opbmas posi· 
dones ante el congreso que se 
les vieno encima. Así se exph· 
cnn los últimos moV1mientos da 
Eduordo Montesinos en su in
lonto de concenlrar en sus ma· 
nos ul mayor numero do votos 
paro forzar su regreso a lo &je· 
cu11v.1 do pa:s. O la movidn que 
lo han organizado a Jaume 
Costofls, aprovechando la .,,. 
cusa dúl homena¡o que le han 
bnndodo en Benissa, para d1s-

Antonl Asunción. J. •-

momenlos están apartados de 
cu0Jqu1er familia soc1ah51a. L9s 
hombros de Cipria Clscor. ocu 
pados como han estado en la 
balalln de !'Harta Nord y sin la 
presoncla de su jefe de filas, an· 
dnn doscolocados y de5orienln
dos. Maxime cuando Antonl 
Asunción, en Madrid. hn logra
do onum on los círculos mas 
proximos a Alfonso Guerra y so 

Eduerd Montesinos. v. "-
un importante adelanto sobre 
las fechas previstos. Lo celebro
c1ón del mismo podria ser lnme· 
d1alamenle antos o dospues del 
verano, con lo quo ol congreso 
valenciano londria lugar a fina· 
los da año. 

Este congreso fodoral del 
PSOE. quo bien puedo tener 
carácter de extrill0fd1nruio. serv1· 
ria para suslltuir n Fohpo Gon-
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Lerma y García Mira
lles se sentaron jun
to al homenajeado, 
quien recibió la feli
citación de José M. 

Mohedano, Pepa 
Frau y José Cholbi, 

del PP. El propietario 
de la constructora 

de Cumbres del Sol, 
Pedro Soliveres, 

rehuyó la mesa pre
sidencial para no ser 
fotografiado junto a 
Castells. Su cuñado, 
Capó, se dirigió a los 

periodistas instán
doles a no buscar 
«tres píes al gato». 

García Miralles, pre-
sidente del PSPV, 

fue más duro y califi
có de inadmisible lo 
que se ha opinado 

del homenaje. 

Fotos J . Monfort 

Domingo, 17 de diciembre de 198~ 

El constructor Pedro Soliveres, presente en el acto, evitó al diputado para no ser fotografiado junto a él 

Lerma y García Miralles arroparon a Jaume Castells 
en el controvertido homenaje or-ganizado en Benissa 

J. MONFORT -~-,--,--,-, 
Los máximos dirigentes del 

PSPV-PSOE. entre eUos el pros/
denla da la Ganaralttat. Joan Ler
ma, y al presidente de las Cortes 
Valencianas, Antonio Garcla Mlm
lles, decidieron asistir finalmente 
al homenaje al diputado da Bonls
sa Jaume Caslells, promovido por 
una comisión cfvlca Integrada por 
gran diversidad de entidades y 
particulares. 

Cerca de quinientas personas 
so sumaron a esta acto. en una 
cena multitudinaria en el restau
rante Calpe Par!<, propledad de un 
mllltante del PP. 

Diputados y alcaldes del Parti
do Popular también acompañaron 
a Jaume Castells en tan significa
tiva noche. Alll estuvo el Javiense 
José Cholvl, qua justificó su pr&
sencla por ·el compañerismo• 
con Jauma Castells en el Congre
so de los Diputados y por la amis
tad que lo une al socialista. al que 
callflcó como un hombre •entra
ñable, querido y trabajador-. Otro 
allonclsta significativo fue Mlguol 
Catalá, alcalde de Benl~achell. 
municipio en el que se encuentra 
la polémica urbanización Cumbres 
del Sol, en la que Jauma Castells 
jugó un Importante papel media-

dor ante la Consellerla de Obras 
Públicas. No hacia falta , por tanlo, 
que Catahl Justificara su asisten
cia. 

Pero eran los militantes y car
gos pübllcos del PSPV-PSOE los 
que, junio a los vecinos do Benls
sa, configuraban el grueso de los 
comensales: al diputado José Ma
ria Mohedano; los senadores An
gel Franco -ex secretario provin
clol de UGT-y Papa Frau-tam
blén do Benlssa y amiga do Cas
tells desde la Infancia-; el direc
tor general de Medios; el secreta
rlo comarcal del PSPV, Jaume 
Sondra, y un largo etcétera. 

Promotores turlstlcos y directi
vos bancarios. Integrantes muchos 

de ellos do la comisión clvlca or
ganlz;idora, también configuraban 
un sector numeroso. Asistencia 
imprescindible fue la do Pedro So
llveres -padre o hijo- do la 
constructora VAPF. autora de 
Cumbres del Sol. Sollveros cenó 
en una mosa muy distante de In 
presidencial, a la que no se acercó 
durante toda la noche ni siquiera 
para saludar a su cuñado Bernal 
Capó,- cón quien ha trabajado 
codo con codo en la organización 
del homenaje. 

Discursos 
· Como en todo homenaje, los 

parlnmentos y discursos fueron 
pr6dlgos al término de la cena. De 
formo breve, y destacando siem-

pre las cualidades pollticas y hu
manas do Jauma Castells. lo hi
cieron Rafael Sanchis, ax compa
ñero de trabajo; Pilar Cisneros y 
Maria José Cachafelro, dirigentes 
comarcales del PSOE; Vicent Be
renguer. alcalde de Callosa d 'En
sarrlA; José Trent, diputado provin
cia!, y Vt0teta Rivera, alcaldesa de 
Calpo. 

La lectura de diferentes telegra
mas de adhesión, remitidos. entre 
otros, por Ramón Rubial . Féllx 
Pons, Josep Bovhl, CC 00 y 
UGT, dio paso a las intervenciones 
de Lorma y Mirallos. El presidente 
de las Cortes recordó la pensión 
qua compartieron en Madrid en la 
primera legislatura. •Jaume as la 

Ataques velados a los medios de información 
Las alusiones a los medios do comunicación 

que durnnle los últimos días han inlormado. y 
opinado también, sobro ol homenaje a Jaume 
Castolls, fue una constante da la ve lada. El 
propio Caslells, al finalizar su discurso, so diri
gió a la mesa de periodistas diciendo: • Pido a 
los medios da comunicación qua cuenten raal
monle lo que han vlslo asta noche.• 

Garc(a Miralles consideró 11inadmisib/ou que 
se hayo intentado Impedir la asistencia de de-

terminados cargos al homenaje y que esos 
cargos sean objeto de • criticas• por haber 
querido expresar sus sentimientos hacia el di
putado socialista. 

El escritor y también periodista Berna! Cap6, 
en alusión dlroota o informaciones publicadas 
en los üllimos d las, Insistió varias veces en 
qua el homenaje no era político, sino humano 
y popular. •y no hay qua buscar tres píes al 
galo, como han pretendido algunos•. 

voz de los que no tienen voz, 
como los propietarios de pequ&
ños comercios, y tenamos Jauma 
para largo, porque por encima da 
lo qua pueda decir cualquiera, t&-
11amos llbertad para expresar los 
sandmiantos po1 una persona .• 

Joan Lerma calificó a Castells 
como .. el representanta de una 
comarca que ha tenido muchas 
problemas en el pasado y que, a 
vocos. Intentando apaciguar, ha 
recíbldo bofatazos ... Tras oomen· 
tar que .. 111fra11do a Jauma de le· 
jos, es dlllcil quererlo•, el Presi
dent dejó constancia del precio y 
la amistad que siente por el dipu
tado. 

La Intervención del homenajea
do lue, contra:iamente a lo hab~ 
tual. breve y concisa: • Ha pasado 
unos da /os d/a s más difíciles de 
mi vida; ahora quiero dar las gra
cias a la comisión c/vlca organi
zadora, cuyos miembros han sali
do en los papa/as por dar la cara 
por mi.· 

El momento más auténtico llegó 
al final da. la noche, cuando el mili
tante más veterano de Benissa. 
José Ri)>es - 95 años-, y la ma
dre de Castells, Teresa Ferrar. hi· 
ciaron entrega do sendas placas 
al homenajeado. 
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Los errores 
se pagan 
ALVARO ERRAZU __ _ 

Los denodados intentos re· 
nlizados poo la doreccion dal 
PSPV-PSOE para lograr 
una lista de slntesis. tal y 
como era previsible, cayeron 
on $UCO roto. El socretario 
de organoz.ación, Alberto Pe· 
rez Ferré, ya anuncio, en el 
porlodo P!eco!'gresuat,. que 
la direcc1on 1ntentar1a un 
acercamiento entro las dile· 
rentes familias - walesas, 
/zquio1da Socio/1sro y u.no· 
vodo10s-, no obstante Pe· 
róz Forré do10 por sentado 
que se . .,aspotarla /,1 volun· 
tad intamn da los 
delegados". O lo que es lo 
mismo. el secre1ario general 
dol pnrtodo en el Paos Vnlon
ciano, Joan Lermn, descortn
bo !orzar unn lista de inte· 
gración, como as1 ocurrio en 
el onlorior congreso celebra
do hace tan sólo u n año. 
donde salió ologido Leonar-

d J, ALEIXAttORE do Morgareto en contra de_ la Francisco Rulz. Alber1o Pérez Ferró hoclondo el cómputo do votos durante el congreso e oyor. mnyorla de las agrupacoo-

EI nuevo secretario general forma un nuevo equipo con «Walesas» e Izquierda Socialista no~ion es cierto que Marga· 

Margareto Se queda tuera de la eiecutiva ~r:º~~~~.:.~~·~~~~iz~:~~ 1 monos cierto que el no ha 

al rechazar ·integrarse en la lista de Ruiz ~:r~;~~~~·f~~·::~~~ u~;~ 
· gust1on pohticn se susten10 

PACO DURA el dorecho a tener representa- los cuales es Joan Barros, de Al· muchos encontraban injustolica- on la mayoron do los casos 
• • 1 it nacional y boraia da la demora on presentar las en saber gobernar o dirigu 

Francisco Ru1z Lean. do la cion en os com os n 1 rimar · listas, llegando a afirmar un cun· en mino11a, m3x1me cuando 
agrupac1on de Alboraya. resulto comarcal, por 

1~ q~o B 0 
P 1 Tensión en los pasillos lificado portavoz de Izquierda o! proyecto politoco esta do-

elegido socretario gen~ra~ de la caso coloco a 11~"~n ~~~~~~~n~~ Para llognr a este resul1ndo. Socialista que -.sr luora_ para in- torminndo por los rEr.:oluc10· 
..ejecutiva comarcal ~oc1alistn do ~a~de 1de God~~rio do El Puig. los asistentes al congreso tuv;o. togrnr a nuostra cornonto. no nos de los congresos. 
!Horta Nord por In abrumadora J~s~r ;:;:;1:tidal. que resulto ron que soportar. como recono· hubier;m dado tantas largas•. En cualquier caso. el resul· 
mayorla do g13 votos frente a ole ido junto a José Luos A. cia al final el propio Pérez Ferro. Al final, Leonnrdo Margaroto. tado dal congreso y la com· 
419 de la candidatura encabeza· Ch~vnrrias (-walesa") alcalde largas horas de negociación y tristo por el dosonlace del con· posicion de la nueva e1ecuto· 
da por su antecesor en el cargo, de Burjassot y Gorman' Gil (IS), tension en los pasillos, que pu- graso. admotia son r.1paros la de- va podra ser val0<ado con el 
Leonardo Margaoet?, on el con· do Massamngrell. sieron nerviosos a más do uno, rrota y manilestaba que. • lr?do paso del tiempo. Los perde-
greso extra<;>rdma110 celebrado En el comité comarco!, de los por lo que el prvsidente de la sa ha dosanollndo con t11np1aza doies han anunciado que se 
ayer en Albuoxec. 2l miembros, 16 soran de la los- mosa, Vicent. Campos. alcalde y fe lici tó a fos compañeros quo mantendran en una oposo-

Este resuhado, tal Y como an· ta • Ofrcralrsla•. encabozada poo de IAassamagrell. tuvo que ha- han salido e/agrdos en e/ con· coón constouctovo al tiempo 
ticipo Lovante-EMV desde lo José Rubio. de Albolat dais So- cor verdaderos esluerzos para g19so. del qua sa/rmos todos que han alertado que el pro-
con~ocatori~ del cong10so. se rells. y cinco representaran al calmar los ánimos y atajar más fortalecidos... yoc10 politico puede dosvir· 
llego tras ,seos horns largas, on sector alon a Margaroto, uno de de un conato de protesta. ya que Pou•ba de olio es que Marga· tuno so tras ol nuevo pacto 
las que mas de la m1tnd se con· reto no se acerco a felicitar a su ent1e wnlesas e IS. 
sumieron en un local contiguo al EL TOS PEL-\T sucesor, quien tambien oocono- El congreso extoaoronaroo 
salon de actos de la Casa Cultu· cia quo •no ha habido acuurdo, de L'Horta Nood puede servu 
ra de Albuixech para intentar El fi d pese ni esfuerzo entre ambas do piedra do toque para el 
<¡Ue hubiera una hsta unica de 111. e un a era partes. ya qua o/ ofleclmionto resto de los procesos que se 
mtegrac1on. labor mhucluos_a on que hics a Loonardo no lo ha iniciaró.n en la~ comarcas. El 
la que puso mucho empano el JESUS 1 BOSCH narse el apoyo de sus antiguos satisfecho. No obstante, conf10 secretario general del PSP'/ 
secretario de organoza~ion del El congreso extroordonaroo compañeros sindicalistas quia- en qua 81 seguilii colaborando r en Valencia, Eduaodo Monte· 
PSPV·PSOE. Alborto Perez Fe- quo ayer celebraron los socoa- nas le han apoyado hasto el li- traba¡ando por e/ bion da/ parir· sonos. va ganando terreno 
rre, que estuvo presento desdo lista de L'Horta Nord supone na!, para alcanzar la secretaria do•. poco a poco y para ello no le 
el principio al final del congreso. sin lugar 0 duda~ ol tin de lll goneral. Un largo proceso no Ruiz recalcó en su discurso ol duolen prendas aliarse con 

Esta falta de consenso. al no- ora Mnrgmeto. La mtransigen- oxonto d& tensiones ha jalona- congreso que .,.0 ¡ pioyscto ma· IS. Este dinámica esta pro-
garse los homb1os de Leonardo cia del ox socratario gonoral a do todo 'este congreso quo em· yofllnrio de Ja comarca es com- vacando no pocos recelo$ 
Ma1gareto aceptar pma esto lo tntegrarso on la h!ita que le pozó haco dos meses con la dicente con /os dat partido so- entre los honlbros de Lermn, 
presidencia. en la e¡ocutiva pac- ofrecía su sucosor , Francisco convocatoua del mismo. cialistil a nivel nacional y fodo· que interprotnn que estos 
tada por los •nv~losns .. , ~lar- Auiz, chocó con lns buonas in- Con el somblanta serio com- ra/ .• y que ce/as dlfotencias sw- nliodos puede plantear res· 
mistas» y la comento Izquierdo tonciones do Alborto Póroz Fo- pareció Margareto ante lot. me· gidns en el pioceso cong10sual quemares •. m Madrid. 
Socialista, hizo que ni final fuero rré, que nada pudo hacer por dios de comunicación parn de- estaban CtJfl lflJdas en la forma Los tres representantes que 
inevitable la votación de dos lis- convencor ol votorano socialis- cir que el partido salia reforza- de llevar adelanto /as 1eso/ucio· resultaron elegidos al comite 
tas altern~tiva~. en las que so ta. Con 0 ¡ nuovo socretario del do de aste congreso. No obs- nos programáticas elaboradas nacional: Josa Luis Andres 
puso monofiesto la absolula su· PSOE se puode decir quo em· tanta la procesión iba por den- an al antolior cong1oso do Chnvarrias, Gormán Gil y 
pe1ior!dad de ·'ª encnbozoda por pieza una nuova época para el too. Despuos de más do diez Pur;of,,, Enrie Baogues: walosa. IS y 
Francisco R~oz, con Andreu Lo- partido en In comarco. años ni frente do! PSOE, ha te- Al congreso asistieron y pro- oonovndor. respoctivamento. 
pez de presidenta. Aunque se halla en minoria nido que abandonar la secrota- nuciaron también alocuciones representan la igualdad do 

Los hombros do Mnrgaroto en su agrupación do Alb01aya. ria general en una votación en los secretarlos comarcales de fuerzas entre las diferentes 
únicamente lograoon, al superar Francisco Ruoz ha snbodo gn- la quo salio derrotado. UGT y JJ.SS. familias en los agrupaciones. 
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1 a .anul:u.:1011 lk l.1:-. clccc1tH1c:. 
lcg1:.lat1\,t'.) cu ~1urc1.1. Punte· 
'cdr J ) Mcltll.t h.a cmpt1j.1do J 

lo~ :.oc.: i.1h'.)t,t~ (i:on 111;1)uriJ Jh· 
~,)!uta <le no h.1bcr 3Ccptado lu~ 
tr1bu11Jlc~ c:.,1 ~ 1111p 11gnac1011..: ~) 
a 1111 •. 1 \ ll11.u.aú11 de equilibrio 
pJrl.uuc11t.1rtu c.a:.1 m1lagro)O 
Un.1 \CL Jp11r.u.lo el 111.11 trJgo 
.. 1c1 ,1pü)O pn.:~IJdo por el n .:pn.:· 
:,cntani..: de 1\ '.)oc1 ac1011c~ lnclc· 
pe11d1e11le> C a11:1rias ( 1\ IC) 
-111:111c ~ de l.1 muust ra pon::.· 
\Ol- J l.1111vc~ l 1<..lur :l d e Fcl1¡>C 
Go11Lálc1. el Gobierno dbpouc 
.ahora del 11l1mcro Uc C'.)c,1nos 
:,11íic1c111c -ju~h> la ruitacl de la 
C:.1111:1ra- para tomar medidas 
) propoucr lc)C:t l'tlll lcmor .1 la:, 
cmho:.c:all.1' 

Se 1rat.1, :-.111 embargo. lle un 
cq111hhru• mc:-.tahlc, 111odific:.11Jlc 
a favor u en contra óel PSOE se
gún rnl.!dcn lo:. dado:. cu lo) pró
ximo,... lllc!\e:. t.a rcpctu.:ión par
c1JI de la) dccciom:s (caso lle no 
pro!\pe ra r lo!\ rccur:.o ) :11He el 
Tnhun:tl Const1111i.:ional) para 
cuhrir lo:, 18 c:.ca ilu!\ f:1hantcs 
puc<lc producir el m:1111cm11ucn
to del cmp:.itc en el Coug.rc!\O, la 
n.:validadón J~ la mayoria abM.._. 
lula po r el l'SOí: u el relcHa· 
miento di.! lo) )ocialísta s :1 la con
thdón de n1inuria más uunu.:ro.)a 
en la Cámara. Por lo demás, el 
li.)lf) n de la mayurh1 ~1 h:.ol u1a 
dc::.ccnckria a l 7·l escai'I\>) -en 
hcncficiu indirecto del PSOE
si el Cong.re.)O quclla )c rc<luddo 
a 346 diputado> po r el ub>llnado 
e111pcih1 - prinu.:ro- de los 
dipu1:u..lo:. tic l lcrri Oata suna en 
utilizar una ro rmula de acata
miento ya rechatada y po r la 
eventual confirmadim -dc~

pué.)- del Tntu1nal Con:.t1t11c10-
11al de la 111uccp1abilidaJ de c,;1 
vnnante. 

L.1 mayoría srn.:i:11i)ta. mji
cumu para aprub;1r la lcg1:. la
e1ón ordin.:in.1 > p::ir:t :t)egur.ff 
l.1 cst~1b1 llJ .u.I p.1rb111e111.1ria d el 
pmkr e1ccu11vo , rc:.ult.1r;1, ' '" 
emba rgo . mw/ic lt' llit' par .1 go· 
bernar J b J11111:iua ma11er.1 N,• 
~e u ata )ólo de <¡uc l,1) le) C.) or
g.i n1cas tleh.111 )e r .1prob.u.J.1:; 
obhga tonamcntc por c:i..1111.1)0-

ri..t absoluta qm: :,e halla actual
mc11te en el .ilcrn. m tampo..:'l 
<le la nece::tldJd de lll.l)Or!:J) 

cuJhíicada) p..tra IJ Je~ 1g11:u.:1 ó11 
de hJ) m1ernbru!li del Con.)eJo 
del Poder J t1l.Hc1.1I. del T n b1111.ll 

ANÁLIS IS 

Equilibrio inestable 

Allon so Guerra durante un mllln celebrado on la localidad sevlllana do 
G1lona 

1 
Constitucioual y del Con:.-cjo de 
Rudiotclcvisión E::tp;11)ola. La 
exigencia de una 1111c:m politica 
no procede ú111c:11ncntc de lo::t 
tn31H..latos de la nn tmérica par
lam entaria: aurn¡ue las dcccio· 
11cs del 29·0 110 huyan llegado a 
fom1ar una mu:w nmrurit1, exis
te ya una mu'HI opoJ1riJ11. y .)C 

dan incluso las condicionc::t 
par:t un fluem l!\ ti/o cle gobernar. 

Cambios en la' penumbra 

La 11uev;1 opo:-.1c1011 no )C l11n11:1 
.1l · re11111z..1m1enhl del l1<lcralgC1 
de l.1 th:rct.:ha y de l.1 ll4111crc..la 
parl:imc111ana:, ) .1 la ma)or 
Jgte)l\'1J..1d u dic.1e1a de Ju) por· 
tavocc:. del ParuJo Popubr y de 
li:c¡u1crda Urmlu. La atención 
prest.ida en la :.cMÓll tic 111\' C':o.IÍ · 

dur J JI dccmvo \oto Ud dipu
tado canario dc10 en la penum
bra los cambw:-. de JCtitut.I en 
otrc.h circ ulo:-. concentrico~ Jcl 

ll! 

poder. º" 1111 lado, la abs1c11ció11 
de los cinco diputados del PNV y 
del 1i11ico diputado del Panido 
A ragonés Rcgionalbta ( PAR) 
mostró la voluntad de cquidis
ta11d:t del nadonalismo modera
do y del re~ona lismo ccnt rist;.1, 
una ncut rahdad pos1blcmcn1c 
m:is cercana en el futuro a los 
acuerdos parc1alc~ con t:I Go
bierno que a la b el igerancia 
abierta. Oc otro lado, las 1mcr
vcncwnc!t de Adolfo Suárc.t 
.ipuntaro11, cnlrc la:-. linea) d e: ~u:, 
critica.:.. un ampho pote11c1al de 
cntcnd1micnto con lo) ::.c.x:ialistas 
mas all:l de su:. aelllalcs dcs
.1cucrdu) Se diría .. así. que ha 
quedado oftcio)amentc 111.tugu
rada IJ subasta de la~ b1.),1gra,) ) 
que l.1.:-. pn111cra:. llfertas han sido 
discrctamcnle 111u:.itaJa:.. 

El G obierno ..:onfirmado por 
Felipe Go1uále.t tra) )U 111,·esti · 
Jura es 1an nuevo como lo~ ca
pitulo) del Quijote 111;111U)Cíltos 
por el cruJ 110 Pierre Mcnard en 

D©MING0•J 6 1 

l.l ÍJnt~1)1a d e Uo rgc) Ahora 
bien, las tccnica:, dd :macron1::t· 
mo dchbcradn permiten ;11 me
nos que c :.a rep lica dómcJ del 
G.tbmcte formado en JUhu tlc 
1988 p<>>e.t IJ '"'b""ªhdJd ,1c 
ocup.ar el lugar que hubiesen 
pu<li<ln lle11Jr 01r.1s combina· 
curnr::. mi111!-.ten.1li::-. pos ibles. 
No cabe ol\ldJr que, Jurante 
IJ) ~~manas JlOMcnore:. .1 l.1) 
clccc1011c:., l.t:rr. h..tbitualc:. prc
::t1011c:. de lo) depananh.:nto~ d e 
!-Fl)to -c~pec1Jlmcntc :1go
h1ante:. cu.indo ~e .111111u.:1a11 
prcsupue)ttb rc::ttnc11vo)- )0-

hre el rn1111 ~tro de: l:conorma 
Jc:,cmbrn.:aron en una c~1rate
gia pohticJ de ninyor alcance 
para desplatar a Cario:-. Sul
d1.tga tlel nuc\·o Gob1crno. 

E )i: Jr:1111:1llco pulso g11.1rdó 
ros1blcmen1c rcl:tción con lo:. 
p lc11os de fami lia en toriw a 
1111a hcre11c1.1 polit1ca to d avi:1 
:rr.m hc11i.:fü.1:irio claro. Qu1Cra'i.: 
ll no. la 1cstamen t ari~1 quedo 
at)h.:rta dc:-.de que el actual JCfc 
del G ob1c:rno 111encw11ú la pOM· 

billd::id ele no prc)clllarsc .1 h1:-. 
pro.\lmas clccc10nes. Lo~ CJcr
t 1c1os de prcc~1lc111~1m1cn10 y la) 
carr eras por la banda de los 
candidatos a la sucesión prcs1-
dcncial tuvk ron forzosamente 
t¡uc complac.1r los pbncs de l·c 
lipc Guntálct. p~1ra la rccompo
:.iciOn de lo que pudiera .)Cí ) U 

ull1111 0 Goh1crno. 
Con la cm1fir111ación de tu· 

do) los m11ti)tro:-., el recién in· 
\·c:,tido prc:-.1Jentc ganó tiempo 
para tratar d e apaciguar los 
conflictos interno:. dd PSOE. 
Si el ejecutivo agotase los pb-
70!<. de convoe~uoria d1.: la) clt.:c
Ch.mcs p;1rc1alc:,, los nuevo.) co
nuc10~ no se celebrar ían ha:>ta 
h1cn entrada la primavera , de 
form a tal que la modón de con
fi~1 n za q u e c.J aria a pl a.tad a 
-como poco- hasta las prox1-
nHdadcs del \t:rano. :\la vci:. la 
fonnai:1ón de un nuevo Gobier
no podría vcr:.c Clln<l11.:1unada 
pur la inn11ncncia Jcl 321 Cun
grc)o del PSOE. prevb to para 
C"1n11cnzos de 1991. Durante 
lu) próximo) mc:.c~ pueden su
ceder t rin1:1s co::.a~ -no .)Ólo en 
l.1) urna:.- que cualquier con
jetura sobre la configuración <le 
IJ poli11ca c:spJ1)olJ a medi.u.Jos 
o tinall!s de 1990 sena tan 111e
rcccd orn J e cr.:d 110 como un 
horO~copo 

.,., 
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"La historia me juzgará", afirma el diputado socialista en un homenaje 

Lerma y García Miralles avalan la discutida 
gestión de Castells en La Marina 

MENCHU lllÁN. Alicante 
El presidente de la Generalltat, Joan Lenna, y el presidente de las 
Corles valendanas, Antonio Gorda Mlralles, mostraroa sa más abler· 
to apoyo y su m6s finne reronoclmlento a la labor que ba desarrollado 
el diputado Jaume Castells. Lcrma y Garcia Miralles acudleroa a la 
cena homenojc que se le tributó el viernes por la noche a CDStells en 
Clllpc. terma elogió al diputado, quien rebatió las crlllcas •ertldos por 
sedores socialistas y perlodlstlc:os sobre su gestión y alegó que él seria 
juzgado por la historia. 

Una comisión cívica, formada en 
su mayoría por constructores de 
la comarca de La Marina Alla y 
simpatizantes socialistas. organi· 
zó el homenaje en rcconocimicn-
10 do la 1raycc1oria política do 
Jaumo Castells, diputado en el 
Congreso por Valencia desde la 
primera legislatura dcmocrálica. 
Castclls nació en Benissa (Ali· 
cante) hace 49 ados, está casado 
y tiene cuatro hijos. 

Cerca de 500 personas, en su 
mayoria afiliados y militantes SO· 
cialistas, se reunieron en el ho
menaje. Entre los asistentes se 
c.:m:onlraban los diputados José 
Maria Mohcdano, Celeste Juan. 
Juan Antonio Uoret y Maria An· 
1onia Armengol; el senador Án· 
gel Franco, una representación 
de la UGT de Alicante; el dirce· 
tor general de Trabajo, Eduardo 
Montesinos y varios alcaldes de 
la provincia de Alicante. 

Compartían la mesa presiden· 
cial con el homcnajcado Lcrma, 
García Miralles y el escrilOr y 
persona vinculada al sector de la 
construcción de la comarca Ber• 
nat Capó, quien insistió en que el 
acto no era partidista sino po
pular. 

No obstante, el parlamentario 
del PP por Alicante, José Cholbi, 
fue el único cargo público de otra 
formación política que asistió al 
homenaje. Lerma alirmó que 
Castclls "liene el gran valor de 
ser uno de esos parlamentarios 
como deberían ser todos". El se· 
cretario general del PSPV-PSOE 
resaltó la valía de Ca•lells por 
haber nacido en Benissa, en La 
Marina Alta. "Aquí se ha pasado 
mucha hambre", dijo Lcrma, 
"pero el pueblo siempre ha sabi· 
do luchar para salir adelante. Y 
esto lo ha aprendido mi amigo 
Castells". 

García Miralles. presidente 
del PSPV-PSOE, subrayó del 
homenajeado su gran facilidad 
para interpretar las cosas senci· 
Has del pueblo y llevar sus de· 
mandas al Parlamento. "Castclls 
pc:rlencce a esa escuela polílica 
que ha nacido del pueblo y esto 

es lo mejor que se puede ofrecer 
a todas aquellas personas que no 
licuen voz", afirmó García Mí· 
ralles. 

Finalmente Jaume Castells 
agradeció a la comisión cívica or
ganizadora del homenaje, "que 
por dar la cara por mí han tenido 
que salir en los periódicos". Cas· 
tells se refirió, mirando a los pc
riodislas presentes en la cena, a 
las criticas vertidas sobre la or· 
ganización del homenaje al que 
calificó como una "lección de de· 
mocracia". El parlamentario ma· 
niíestó que sus dos armas son la 
paciencia y el trabajo. Por eso no 
me importa lo que digan los me· 
dios de comunicación. ya que me 
juzgará la historia", dijo. 

Jaume Castells, uno de los 
más fieles seguidores del presi· 
dente Lcrma y jeíe de lila de la 
llamada fimtanl!fia del PS PV • 
PSOE, es diputado por Valencia 
dosde 1977. A pesar de tener sus 
vinculaciones en la comarca ali
canlina de La Marina Alta, Cas· 
lells ha concurrido siempre por 
Valencia protegido por Lcrma, 
ya que Garela ·Miralles; hombre 
fuerte del PSOE en Alicante, ha 
preferido colocar en esta provin· 
cia a sus seguidores. 

1 ntereses urbanísticos 
Vinculado desde hace ailos a scc· 
lores inmobiliarios. Castclls fue 
uno de los inspiradores del lla· 
mado paclo de Culpe. suscrito 
Iras las elecciones municipales 
de 1987 por el PSOE, el PP. 
Unión Valenciana y el CDS. A 
cambio de conceder la alcaldía a 
la socialista Violeta Rivera, per· 
sona de la confianza de Castells, 
los partidos citados firmaron un 
documento ante notario por el 
que se comprometían a pagar 40 
millones, en el caso de los conce
jales, y 80 millones, en el caso de 
la alcaldesa, sí alguien incumplía 
el pacto de gobierno. Rivera re· 
conoció, tras la aparición pública 
del compromiso, que fue oculta· 
do a la opinión pública, que la di· 
rección del PSOE había autori-

ll! 

zado la operación. l!I citado do· 
cumcnto, firmado aolc un nota
rio de Alicanle, íuc anulado el 
pasado mayo tras las revclaciu· 
ncs periodísticas. 

El equipo de Gobierno de 
Culpe excluyó a dos candidatu· 
ras independientes. Una de ellas 
estaba integrada por ex militan· 
tes del PSPV-PSOE, disconíor· 
mes con la política urbanística 
seguida por Castclls en la comar· 
ca. La gestión de Custells en La 
Marina ha provocado enírcnla
mienlos con sectores crilicos del 
PSOE. 

Otro de los puntos de la polé
mica gestión de Castells radica 
en la urbanización de la costa de 
Benitachell, un pcque!lo munici· 
pio de La Marina Alla. VAPF, 
SA, la empresa promotor a de 
esla urbanización, que originó en 
julio de 1987 un conflicto entre el 
Ayuntamiento y la Generalilat, 
fue una de las organizaciones 
convocantcs del homenaje a 
Castells en Calpe. 

,==================== 
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AJ ifÍA 

La integración 
imposible 

Desdo que presentó la d imi· 
si6n como socretario ocneral 
de l'Horta Nord. Leonardo 
Moroaret o dejó claro quo esta· 
ba dispuost o a polcar. cuando 
dijo quo dimilla 1>oro quo 011 el 
congreso extraordinario so ve · 
rían. 

Por su porto. Paco Ruiz. el 
ot ro candidot o. despuos de 
ai\os de lucho por llevor a la 
práct ica s us planteamientos. 
tampoco estaba dispuest o o 
cojar en su empel\o. 

Mientras tanto. el secretario 
general do los socialistas va· 
lencianos. J oan launa dio c la · 
ros mensa1cs sobro la convo· 
nienc1a de que hubiera unidad 
en el partido, 111s trucc1oncs que 
su aparat o trndu¡o en conver
sac1ones constan1cs para Hogar 
a una solución do compromiso. 
lo que no fue posible en las 
reunionas mantenidas por las 
"partes en conflicto" hrnto el 
miércoles como el Jueves 

Por ello, en ol acto inauoural 
de la caso do la CullUru de Bm
JHSOt , colobrado el juovos. Lor· 
ma volvió o refori rso a la ante· 
9raci611. a la nocosaria unidad 
en moment os dificiles. Tras sus 
palabras. el viernes hubo un 
nuevo intento do nooociación, 
taml>ién infruc tuoso. 

Dol deseo do llegar a una 
candidatura do integración. da 
cuenta el hecho do que en la 
manana misma del congreso do 
A lbuixech. hubo una nuova 
reunión con idént ico resultado 
que las anloriores: ni Margare· 
to estaba dispuesto a aceptar 
para 11 el cargo " honorifico" 
de presidonto y algunas secre
tarias .. menores .. paro los su· 
yos. ni Paco Ruiz consontla en 
de1arse atar las manos con una 
ejecut ivo on la que los de Mar· 
garete tuvieran oportunidad de 
pinchar v cortar. 

La consecuencia. peso a las 
horas que le echó P/uez Ferré 
tratando de quo hubiera acuer
do. fue quo hubo que acudir a 
las urnas para sabor quién 
manda en l'Hon a Nord. 

Ahora sabemos m6s cosas: 
que sin int egración hay lmpor · 
tant es her idas que resta"ar: 
que lo sucedido os un prece· 
dent e para próximos congresos 
y que lerma no consigu ió esta 
vez quo hubiera pacto. 

José Miouol Garc lo 
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Aunque el lermismo intentó obtener una sola lista integradora 

Francisco Ruiz derrotó a Leonardo Margareto 
en la batalla del PSOE de l'Horta Nord 

Dos listas pugnaron por hacerse 
con el control del órgano d irectivo 
de la comarca de l'Hona Nord. en 
el congreso ox1raordinaflo celebra
do por el PSPV-PSOE en Albui 
xech la mayori1aria. e ncabezada 
por Francisco Ruiz. se impuso fl . 
nalmemc. An1es se habla in1en1ado 
cv11iu la confron1aci6n. mediante 
cuatro reuniones. la última de las 
cuales se celebró ayer a pumera 
hora. El sccre1ar10 general del 
PSPV/ PSOE. Juan Lerma. no con
s1gu1ó. por tanto ver cumplido su 
ob1c1ivo de que se presentara una 
sola l isia para la nueva e1ecu11va 
socialista de la comarca 

El pasado 1ueves. aprovechando 
la 1naugurac1ón de la Casa d iJ la 
Cul1ura de Buqasm. el mismo Juan 
lcuna. rodeado de toda la fontano· 
ria de Eduardo .. Walesa .. Montes1· 
nos. apeló al senudo de la unidad 
de los hombres de l'Hona Nord. en 
aras de conseguir aun ar cnterios de 
cara al congreso celebrado ayer. En 
cuatro ocasiones se reunieron los 
dos sec tores implicados, antes do la 
celebrac ión del mismo, y no hubo 
manera du celebrm un congreso 
umf1cado 

Se habfa previsto un congreso de 
medio dia. para poder disfruiar de 
medio silbado de descanso Pem la 
falla de consenso quiso que ésto se 
alargara hasta bien entrada la tarde. 
lo que no acabó de 011s1ar a los 
dolcoados convocados al mismo 

El orden del dla se cumplió con 
toral normalidad hasta que lo comi
sión oestora hubo presentado su 
informe sol>rn el proceso congre· 
sual. Hay que decir que no hubo 
ningún tipo de debate, al monos en 
la sala donde estuvieron reun idos 
los deleoados. Llegada la hora de la 
presentac ión de las listas. cmpeza· 
ron los retrasos. las puadas. y las 
catas de descontento. 

El presidente del congreso. Vi · 
cant e Campos. demostró ser hom· 
bre de paciencia. Tuvo que capear 
una situación. por lo demAs tragi .. 
cómica. en la que cualquier pareci· 
do con un congreso fue pura ca· 
sualidad. El mismo parcela estar ce
lebr~ndoso en todas partes monos 
en la sala. En el bar. En los pasillos. 
En las estancias donde se intenta· 
ba. bajo la atenta supervisión de 
Pérez Ferré. aunar criterios e inte· 
grar los dos sectores concurren1es 
en una única l ista. 

En el ecuador del congreso, ol 
hoy secretario general de la comar • 
ca. Francisco Ru iz. veía normalidad 

Margauno se va. Peco Ruii entra y P6roi ~.,,9 no logró integ,ulos. 

• Las larguísimas, pero in fructuosas negociaciones, prolongaron un congreso 
que se pretendía acabar a la hora de comer, hasta bien entrada la tarde. 

• Vicent Campos presidió la mesa del congreso. 
• Los delegados se Jinpacientaron ante el retraso en la presentación de las 

candidaturas. 

en ol desarrollo dol acto. " Estamos 
dando vueltas a lo que se entendla 
por integración. No nos ponomos 
do acuerdo, M argareto no t iene in· 
t enci6n de integrarso. poro se est é 
haciendo lo posible paro quo se i n· 
l egre pano da su orupo. pero él no 
so quiero integrar. Por lo demh . el 
congreso se está desarro llando con 
t otal normalidad". 

Pc10. a pesa1 do las tres horas do 
negociac iones. muy mal soportadas 
por los deleoados. Leonardo Mar
gareto no dobló rodilla. aun cuan
do buena pano de su equipo estu· 
viorn dispuesto a integrarse en la 
lisia do Francisco Rulz. quien aca
bara saliendo elegido secretario ge
neral. 

M al ambiente. como decimos. se 
respiraba. v los nervios gasearon al 
guna quo o tro mala pasada. Hubo 
quien so quejab:a do la poca serie· 
dad. v do la dudosa naturaloza. de 

/f/ 

unas negociaciones llevadas a cabo 
a espaldas de los delegados convo
cados. quienes, a medida que pasa· 
ba el tiempo. v no habla listas que 
votar. empezaron a sentirse enga
ñados. 

Y asl, en un clima ciertamente 
enrnrecido. se consiguió la presen
tación de las cuatro listas. aunque 
sólo una interesaba en realidad. la 
del comilé e1ecutivo. La tozudez 
demostrada por Margareto hozo 
que Ruiz y su equipo, presidido por 
Andrés López. salieran elegidos. 
con 913 de los 1332 militantes 
censados en la comarca a su favo1. 
y frente a los 419 que votaron la 
alternativa de Margareto. 

Asi. proclamada la nueva candi· 
datura. f rancisco Ruiz se d irigió a 
los presentes. con agradec1mien1os 
y oxpostción de su fut ura ac1uación 
al frente del ejecu11vo. A continua· 
ción. cerrando el acto, Pérez Ferré 

dio un d iscurso muy s1on1fica11vo 
acabaron todos cantando la 11111 
nacional 

Para el sec101a110 de organi4 
c16n del PSPV. " ha sido un conyr 
so normal. que se ha desarrollao 
dentro de los cauces de democra
cia Interna del pan ido. y en al que 
una comisión ejecut iva encabezada 
por Paco Ruiz ha consegu ido apro
ximadament e el 70 % de los vot os. 
mientras Leonardo Margareto ha 
conseguido el 30 %. 

Y estoy seguro de que a panir de 
ahora no es el 70 o el 30 % sino el 
100 % del panido el que va a traba· 
jar conjuntamente. porque conoz
co bien a los que han ganado y a los 
que no han ganado. sé do • u cali· 
dad humana v de su compet encia 
en cuanto funcionamiento del par
tido. v van a trabajar t odos juntos. 
para bien dol pan ido". 

l. N. Blanch 
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Petrolev Invertirá 
mll millones en 
Puerto de Sagunto 

La empresa Petrolev ín· 
venJrá mil millones de pese· 
tas en una factoría de acel· 
fes industriales en Sagunlo. 
La firma Uena previs1o em· 
plear a cincuenta trabajado
res de la comarca. 

Páglna,
1
31 

B precio del tabaco 
se Incrementa 
1B1a media del 5% 

Ayer entraron en vigor los 
nuevos precios del tabaco. 
La subida media es del 5% 
y afecta en mayor medida al 
labaco negro con el fin de 
equiparar los impuaslos del 
tabaco rublo y negro a las 
normas da la CEE. 

Página 34 

La fiscalía Investiga 
una urbanización en 
Setia y Mira-rosa 

La fiscalla da Alicante ha 
cenlrado sus lr¡vestlgacio
nes sobre un presunto fmu· 
do en una urbanización si· 
tuada on la zona turística do 
Los Marinas, en el término 
de Sella, Mira-rosa y Mira· 
flor. 

Página 25 

UV i¡Were construir 
WI ampiltg» en 
la Albllfera 

Una moción da UV, propo
niendo lo consUucdón de un 
camping en el parque nalural 
de lo Albufera, ha sido apro· 
bada por el Ayuntamíenlo do 
MaGSanassa y enviada a In 
Agencia do Modio Ambiente. 

Página 21 

La cifra de muertos 
por el tráfico creció 
111 28% en Valencia 

Más da trescientas perso
nas lallecleron en las carro
taros de la provincia de Va· 
!ancla durante 1969. Esta el· 
Ira supone un aumenlo del 
28% coa respecto al año 
antoriot. Página 14 

B Vaticano presiona 
a Nortega para 
que se entregue 

El Vaticano esta prasio· 
nando ni general Norlagn 
para quo se entregue a la 
¡vstJcla. 

Página 39 
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El SVS h a decretado la suspen sión cautelar d e la actividad quirúrgica durante quince d ías 

Cierran los quirófanos del Arnau 
al detectarse colonias de hongos 
Los catorce quirófanos del hospital Arnau de Vlla
nova permanecerán cerrados durante los próximos 
quince días, tras haber detectado un Importante nú
mero de colonias de hongos que estaban alojadas 
en el suelo de estas dependencias. El SVS ha orde-

nado la suspensión cautelar de toda la actividad 
quirúrgica en las dos próximas semanas, lo que su
pone la no realización de unas trescientas Interven
ciones. Durante los próx imos días se procederá a 
cambiar el suelo de todos los quirófanos. Página 7 

El nuevo equipo del Consell, Iros lo Incorporación de Eugenio Burrlel. H. KAUS 

Lerma evitó las alus ío n es a l escándalo y volvió a d estacar la necesid ad de «transparenc ia» institucional 

Burriel tomó ·posesión como conseller de 
Obras Públicas sin la presencia de Blasco 
Blanquer: «No me 1 r os dos f1,1ncionarios· 
arrepiento de haber :investigados echan 

i ido al fiscal porque J ;1a culpa a 'la, , 
¡ ·era mi oblig'ación» , ~irectora general 

El patronato lleva veinte añ os sin reunirse 

Dos tercios de la obra de 
Sorolla permanecen en 
los sótanos de su museo 

Dos terceras partes de la obro 
del pintor valenciano Joaquln 
Sorolla permanecen almacena· 
das en los sótanos del museo 
del artista Instalado en Madrid. 

artista, qua lleva sin reunirse 
desde haca veinte al\os. 

El reglamento lntorno fue ro· 
dnctado en 1932. Por su parta, 
el Mlnlslerio da Cultura, quien 
sufraga todos los gastos de fun· 
cionamiento, ha eludido en todo 
momento tomar callas en el 
asunto, y al nieto del plnt"' avila 
manifestarse al respecto. 

Burriel espera que le 
llame el ex conseller 
para el ,;«traspaso de 
poderes)> Pllg1naa 3, 4 Y ss 

El museo Sorolla únicamente 
tiene espacio para exhibir carca 
del modio millar de obras. Esln 
circuns1ancia as debida al propio 
reglamento del patronato encar
gado de gestionar el legado dol 

Página 56 Biznieta de Joaqufn Sorolle. H. KAUS 
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La atípica toma de posesión del nuevo conseller se realizó sin ninguna mención para su ausente predecesor 

Burriel todavía espera que Blasco le llame para el 
trasp~so de poder en la Conselleria de Obras Públicas 

JAVIER G. DEL VALLE 
Eugenio Burriel, hnsl a ahora 

delegado del Gobierno en la Co
munidad Valenciana, tomó ayer 
posesión como nuevo conseller 
de Obras Públicas de la Genera· 
lital en un atlpico ocio prolocola
rio cuya nota más destacada fue 
la notable ausencia da su prado· 
cesor, Rafael Blasco, para al 
qua no hubo ni una breve men· 
ción en el discurso quo pronun· 
ció el presidente Joan Lerma. 

Lerma cesó a Blasco como 
consallar la pasado semana, 
después de conocoroo la danun· 
cia que habla presenlado su di· 
rectora general de Urbanismo, 
Blanca Blanquer, por un presun· 
to caso de soborno a funciona· 
rios del departamenl o. La ten· 
slón que rodeó a esta desti tu· 
ción, que contó con la abierta re· 
slstencla del afectado a presen
tar motu propio su dimisión, luvo 
ayer su reflejo en la tomo da po
sesión del sucesor. 

Igual que t ras la riada 

A diferencia da lo qua suele 
ocurrir en este tipo de relevos. 
Lerma no hizo la más leve 
referencia al consallor salienle 
en al breva discurso con el que 
dio la bienvenida a Burriel. Tan 
sólo estableció un ligero parale
lismo enlre la sl1uación que en· 
centró el ex delegado del Gobler· 
no al acceder al cargo tras las 
graves Inundaciones de 1982 y 
el ambiente de crisis que en
cuentra al estrenatse como con· 
sellar. •En 1982 tenla ante si 
una labor difícil, y ya 11nronc11s 
probó su capacidad -afirmó el 
presidente de la Genernlital-. 
Ahora - anadió- en un mo· 
manto complicado y dificil, estoy 
convencido da qua soro capaz 

Burr1el , en el centro, seluda a Lerma tras su toma de posasl6n. 

da impulsar la labor da obras 
públicas qua Uene encomenda
da la Ganora/ltat y asumirá par
lectamanta su rasponsabl/ldad•, 

Entre los roilarados convenci· 
mientes que Lerma expuso res· 
pecio a la capacidad de Burriel, 
el presidente deslizó otra breve 
referencia a la crisis destada en 
Obras Públicas y sei'laló que el 
reto planteado por la inlegración 
en la Comunidad Europea •tJXÍ· 
ge un funcionamiento claro y 
transpartJnttJ dtJ las lnstitucio· 
ntJs•. Te rminó Indicando que . 
• tenemos un tJqulpo dtJ gobler-

no que no se circunscriba sólo 
a /a Ganeralltat, y aspero qua 
siga existiendo /a colaboración 
lnslltuclonal que hemos ran/do 
con la Dalogaclón del Goblomo 
hasta ahora•. 

Nada qua valorac 

Eugenio Burriel, por su pana, 
aludió realizar cualquier 1ipo de 
val0<acl6n polllica sobre la sllua
ci6n en c¡ue se va a enconlrar la 
consellenn o sobre el propio acto 
de su loma de posesión con la 
ausencia de Blasco. •Creo qua 
no tengo que hacer ninguna va· 

H. KAUS 

/oración sobffJ eso•, sol'laló ins· 
1an1es después de reconocer 
que •no ha hablado con B/asco 
en ningún momento y no la voy 
a //amar. Esporo qua sea él, 
como ax consallor, e/ qutJ se di· 
rija a mf para arreglar rodo al 
traspaso del departamento•. 

También con esla finalidad 
Burriel informó que pedirá a 
quienes ocupaban las direccio
nes generales de la conselleria 
•que se pongan a trabajar y me 
Informan datslladamanta sobra 
e/ astado da los asuntos para 
poder tomar las decisiones más 

urganres. Después da eso, se 
estudiarán con tranqulidad los 
cambios qutJ tenga que hacer ... 
Los directoras de Blasco 1endrán 
que desarrollar es1as 1areas en 
funciones, ya que nctualmento 
se encuentran cesados. 

Problemas para el • byp ass • 

Burriel lambién descartó la 
posibilidad de un es1ancamiento 
o vaclo de poder en la conselle· 
ria, porque •/a gestión ordinaria 
no se datientJ y las decisiones 
importantes tendrán un máximo 
Impulso y agilidad ... RespeClo a 
la especial situación que vive el 
depanamen10 tras la apertura de 
invesligaciones policiales. el 
nuevo lilular sellaló que •no 
voy a paralizar ningún proyecto 
qua esté en marcha. Al princi
pio, por supuesto, meditaremos 
más /as decisiones más dalíca· 
das, pero no hay qua sacar las 
cosas de quicio•. Calificó tam· 
b lén de •pura clencfa ficción • 
cualquier especulaclón sobre los 
nombres que ocuparán bajo su 
mandalo las direcciones genera
les de lo conselleria. 

Despuas de alegar un 10101 
desconocimiento sobre las in· 
vestigociones que el fiscal está 
llevando a cabo, el nuevo conse
ller de:;tacó como lemas impor
tantes do su depanamento .. /a 
necesidad da mejorar las comu· 
nicaciones, espocíalmente en el 
área metropolitana de Valencia, 
o .,¡ desarrollo da la lay da 
aguas•. Aseguró también que el 
bypass so inaugurará este vera· 
no •porque e/ ministerio man· 
tiene su compromiso a pesar da 
esa dlllculrad da última hora 
qua ha surgido, ya qua nadie se 
esperaba qua al Turía llevara 
tanta agua•. 

«No soy excesivamente ambiciosa» 
J. G. V··--..,.-----,.,..--...,. 

A la toma de posesión de 
Eugenio Burriel asistieron to
dos los actuales miembros del . 
Consell del que ontra a formar 
parte y diversos miembros del 
equipo que él lenla mieniras 
lue delegado del Gobierno. 
Entre los presenlos figuraban 
1ambién los gobernadores ci· 
viles de Alicanlo, Pedro Val· 
decan1os, y de Caslellón, 
Concepción Sáez. Esle último 
nombre ha sido, precisamen· 
10, el que más ha sonado 
para suceder a Burriel en el 
puesto que ahoro deja vacan
te, aunque sobre su fuluro lo· 
davra no ha habido pronun
ciamiento alguno en el Minis-
1erior del lnlerior. 

El propio Burriol mo.nifesta· 
ba, tras prometer au crugo de 
consel/er, que •no me preo· 
cupa quién me puada suce· 
dar, aunque siento la narural 

curiosidad•. Respecto a la 
posibilidad de que sea preci· 
samonte la gobernadora civil 
de Cas1ellón la elegida, seña
ló quo •me parocarfa axce· 
/ente•. 

Concepción Sáez, por su 
pana. declaraba a Radio Na
cional de España en la Comu· 
nidad Valenciana que •Ser 
delegado del Gobierno es 
algo que dependa del Minis· 
torio do/ Interior y todavía no 
ha habido ninguna propuesta 
en osra senrklo•. La goberna· 
dora al\ndió quo •yo no soy 
ambiciosa, o excesivamente 
ambiciosa, y estoy muy con
tenra ahora tJn Casta/Ión•. 
Como suole ser habitual en 
estos casos, al\adió que •na· 
tura/menta, asroy a la abso
luta disposición da mi panido 
y da mi ministro•. 

La sus1iluelón oficial de Bu
rriel podrfa quedar aprobada 

en el próximo Consejo de MI· 
nlsl ros si llega a tiompo la 
propuesta del minlsuo Cor· 
cuera, que ayer se encentra· 
ba en[ermo. 

Por su pano, el ex dologa
do resumla, como balance de 
urgencia de sus seis ai'los lar· 
gos en ese puesto, que • quí
zá remas como al bypass 
sean /o más vistoso, paro yo 
puado estar más orgulloso 
da otras cuasdonas, como la 
solución dada a Sagunlo, por 
.,¡.,mplo•. También odmilió 
quo para su actual pueslo la 
será de gron utilidad lo oxpo· 
rlencia adquirida en la Admi· 
nlstración del Estado. 

El nuevo consellar de 
Obras Públicas nació en Va· 
lencia en 1944 y milila en el 
PSOE dosde la integración 
del PSP, partido al que porte· 
nocla o.nleriormenlo. Es cate· 
drálico de Goografia. Con cepción Seez, gobernadora da Caatellón. H. KAUS 
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El rebrote de la polémica 

Mié1coles, 3 de enero de 1990 

El Programa en Valencia 

El coordinador dol Programa 
2000 en Valencia es Ciprlano Ciscar 
v 1ce soc 1cta11o guneial del 
PSPV-PSOE a quien hay que rece. 
noccrle el set uno de los más ac1i
vos del estado. pese a Que cuando 
iec1b16 el encargo de esta misión 
tcnfa que compat1b1hzada con 5~ 
c~1go orgánico V con las icponsa
b1lodad~s de conseller de Cultura Y 
Educación. 

Ahora que se encuentra algo más 
liberado de este tipo de tareas. pre
tende volver a mco1porarse al im
pulso del Programa 2000 aparte de 
que la fed eral socialista ha anun
ciado que desea cumplir durante 
esto año los plazos que por diversas 
razones no pudieron llevarso ade
lante durante el pasado. 

No es que ol Programa 2000 sea 
polémico en el seniido que ordina
namente se lo da a es1e término 
quiero decir. de "muy discuublo .. ~ 
sino Que fue concebido precisa
meme para prop1cm1. empuiar v fa
vorecer la polémica Y la discusión 

Pero ahora, curiosamente. vuel
ven a haco1 su aparición los mme
riale~ p¡ua el doba10. En un periodo 
~~la11vamcn 1e muy corto de l iempo, 

Ciscar vu itlve • lo corou con of programa 2000. 

dando la sugerencia do que vendrla 
a se! algo asl como un modo de 
pleb1sc110 sobru los proyectos so
c1olos1as anie la nueva década; Al
varez B_olado lo es1udió a la luz de 

Iglesia. Y el lu1uro de la poliuca 
rehg1osa del PSOE. algunos de los 
insp1radores Y redactores del Pro
grama 2000. 1ales como Tezanos 0 
J~oquln Leguino o Ginor han rclle 
x!onado en lomo a los trnnsforma
c1onos sociales y apoyos eslratégi-

la Iglesia. e Iglesia Viva ha dedica
d'? un número monogr:.tico n esto 
mismo; Ofat-Salazar no·se ha n11a- rnc: n 11n A~ta C't •f"lr.n.c. " " ' ,. ... 1 ..... .... 

El Programa 2000 va a ser el eje 
en lomo al cual va a girar la polhi
ca soc1uhsra de este pHmer periodo 
del 90. seguramente ante la urgen 
cia de poder presentar resultados 
acep1ables en los Congresos que 
se avecinan. emre ellos el Federal 
~~ ~~-9~~ s~o ... ~~~erá .... teol~9 ir, si asl 
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El cuarto poder suplanta al tercero 
FERRANBELOA.-,--,..-....,....~~-,--,---,..,~~~....,.....~~ 

P 
AR~ cuando el más rezagado do lós comonlaristas po
lilicos le pegue el último estacazo a Lerma y la más 
despistada de las laqulmecas metida a 
periodista-d<Hnvesligación exhume de aquella mane

ra. no se vayan a pensar, el úlilmo delito perpetrado por un 
Rafael Blasco demoniaco o beatifico, según si el libelo, o lo 
que sea, lo elabore un aprendiz de Bersteln o un analista de 
lo más, al fiscal jefe de la Audiencia, don Enrique, no le cum
plirá otro deber que sentenciar: aqul paz, y allá gloiia. POique 
la verdad es que aqul ya está todo dicho y redicho, en negro 
sobre blanco, un blanco omarillenlo, para qué nos vamos a 
engallar. Y lo malo no es que se haya desgranado ol expe
diento con pelos y señales; lo grave es que un material tan da
ñino como éste ha sido desmenuzado a la burro borro, agá· 
rrense quo vione curva, en el curso de un inaudito procoso su
marial y paralelo al lelén, al de lo Justicia, cuyos reprosentan
les, on ol colmo do este maremágnum sólo se han pronuncia
do paro proyectar sombras de sospecha sobre el caso. 

Sin quo ol tiscal haya sustantivado sus pesquisas nos ha 
sido dado leer que los luncionarios investigados por un su
puesto caso de soborno en grado de tentativa (de tentativa. re
pito) hablan recibido ya 300 millones por sus servicios; sin que 
exista un elemental sumarlo contra nadie relacionado con esle 
asunto, ootos ojos quo se ha do tragar la tie11a han leldo con 

horror cómo se culpaba a Blasco de haber percibido, supues
tamente, claro está., •algunas 'gralificsciones'u. M en1es de 
cuya lncapacidaz de discernir habla sob¡adamente el hecho 
do quo aún no se hayan enterado do que lo que estaba en jue· 
go en Calpe no era el pellón do llach (lellzmente declarado 
paraje protegido por el mismo Blasco) sino los salinas, de que 
el 1e11ono palomero de morras no está ante el Centro de Re
habilltoción de Levanto sino en las proximidades de la TVV, 
han procedido al llnchamlento más atroz que se recuerda en 
estos pagos desde los tiempos de lo Gue11a Civil. 

Mientras la Administreclón de Justicia, señor Juan José 
Mari, practicaba el •/aissez /aire, /aissaz passer», el cuarto po
dar suplantaba al tercero en una pasada de las que hacen 
época. Y da las que imprimen, por lo que a ml gremio concier
ne, carácter de insensatez o un oficio. el de periodista, cuyo 
ejercicio da manda elevodlslmas dosis do prudencia y rigor. 

Ha sido tan temerario, ton (seamos sinceros, y hagamos 
examen de conciencia, hermanos en GU1enberg) 1rresponsa· 
ble, si, i11esponsable, la roncclón de los medios de comunica
ción ante un hecho tan delicado como el que· nos ocupa, que 
se dirla que unos, los más elines a Blasco, " por mejOI decir. 
los mas enconados con Lerma, estaban aaperando este mo· 
monto para cargar 0110 mochuelo sobre sus espaldas, y otros. 
los aprendices da Borstein, de Woodward ... o do Melchot MI
ralles, para inmolar a Blasco y la compalla. Oué bochorno. 
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"Con independencia de lo que opinen los jueces" 

Perez Ferré: El PSOE investigará las ''presuntas 
irregularidades" en la Consellería de Obras Públicas 

La ejecutiva socialista. quo res
paldó la actuación del presidente 
de la Generalidad, ha decidido abm 
una inves1ioaci6n interna para co
nocer las " presuntas irregularida
des" dotecwdas en la Consellerla 
de Obras Públicas. "con indopon
dencia da lo qua opinen los jue
ces". Albeno Pérez Ferré agregó 
que " nos fa ltan datos importantes 
y parece lógico quo ol partido quie
ra investigarlo". También decidió 
convocar el Comué Nacronal para 
el 1 7 de febrero. 

Esta reunión do la ejecutiva so
cialista no pasará a la historra por 
ser la más larga, sino por haber sido 
la de mayor 1ens10n. Una reunión 
en la que Rafael Blasco y Juan Ler
ma se dijeron de todo, lcreando asl 
un clima propicio para que fracasa
ra el inten10 de conciliación. que 
algunos miembros de la e1ecutiva 
se hablan propuesto. 

Parcela claro. como asi ocurrió, 
que se respaldara la actuación del 
presidente de la Generalidad al ce
sar de su cargo al entonces conse
ller Blasco. Pero la ejecutiva, al mo
nos algunos de sus miembros des· 
tacados. querlan más. aunque splo 
fuera por la estabilidad polltica del 
partido. Ouerian, que de la misma 
ejecutiva, saliera respaldado 1am
bién Rafael Blasco 

En esa maniobra se le propuso a 
Blasco que aceptara reconocer que 
él habla como1ido el error polflico 
de no haber dimi1ido cuando el 
presidenle se lo pidió. Sin embar
go, a juicio de quienes allí esiaban. 
Blasco no se apeó de sus plan1ea
mientos y esgrimió que no era 
oponuno en aquel momento haber 
pedido lo dimisión. Y, efectivomen
te, sus argumentos fueron replica
dos con durew. 

Como luego dirla Pérez Ferró, en 
esta reunión hubo también silen
cios. refiriéndose asl a los momen
tos de reflexión. Sin embargo. lo 
que no dijo fue el silencio elocuen
te. que mantuvo durante toda la 
reunión Ramón Agui lar y los inten
tos de Cipriano Ciscar por enredar 

Dlaaco, tema centra l de la ejecutiva del PSOE. 

la crisis de Obras Públicas con el 
desmantelamiento de los disposi1i 
vos "ciprianisias" de la Consellerla 
de Cultura 

El peso de la reunión es1uvo no 
sólo en los diálogos - debates. 
puonas, acusaciones 1al vez- do 
Lerma y Blasco. sino que estuvo 
salpicado de in1ervenc1ones. prefo
ren1emen1e de Garcia Miralles -
dicen que mag1sual-. Ciscar. Aza· 
gra, Maria Antonia do Armengol. 
Jaume Castells v pocos más. Felipe 
Guardiola. por si al caso. pidió quo 
se cesara lambién a Blanca Blan· 
quer como directora general de Ur· 
bonismo. y Balles1er salió defen 
d iendo a Clementina Ródenas. 

Alberto Pérez Ferré. nervioso. dio a 
conocer un comunicado. que él mis· 
mo dijo que " refleja el sentir mayo
ritario de la comisión ejecutiva". En 
el comunicado se indica que las 
.. presuntas irregularidades" denun
ciadas en la Conselleoía de Obras 

Públicas deben reforzar el trabajo en 
las dis1in1as ins11tuc1ones con .. la ho· 
nestidad y la ética socialista" Esa 
misma honestidad y éuca. viene ava
lada porque " la denuncia pano de un 
militante" y por la 1A1>ida y firme 
decisión del presidente por soluc10· 
nar el problema polltico. 

La ejecutiva "respalda la actua
ción del presidente y valora posi ti · 
vamente las razones pollticas y 
morales que le llevaron a tomar tal 
decisión" . Y. al mismo tiempo, afir
mó Pérez Ferré que la ejecu1iva 
"esU convencida de que quedari 
salvada la honorobllldad da los diri
gentes y militantes socialistas, con 
independancia de lo decisión últi
ma de los jueces" 

Y poco más, salvo que la oposi
ción queda descolocada. porque 
"ante la política do rumores y ca
lumnias sin fundamento que enra· 
recen la pollt ica por parte do lo de
recha, los socialist as les hemos de-

mostrado copncidad y valor poro 
denunciarlo". Este comunicado. 
según ouos miembros de la e,ecut• · 
va, no responde al espíritu do lo 
que en la rnunión se habló. 

- La ejecut iva hablo también de 
presuntas irregularidades. 

- Hay una denuncia presentada 
Hay una 1nves11gac16n en marcha 
Hay una decisión del presiden1e 
por pérdida de confianza polf11ca y 
hay un cese. Las presuntas irrcgu · 
laridades es lo que todo el mundo 
conoce por los medios de comuni 
cación. 

- LPor qué se abre una investi· 
gaciónl 

- Queremos tener las cosas cla· 
ras v lo lógico es que la comisión 
ejecu tiva. ante un hecho como 
éste. quiera saber. De quién haya 
partido la idea. no es importan10 
Lo que es evidente es que nos tal · 
wn datos importantes y parece ló
gico que el partido quiera invesll · 
garlo. Por eso se ha encargado a lo 
Secretaria do Organozac1ón la on
ves1 igación. 

- ¿Qué es lo que se va a investi 
gar/ ¿El cese del conseller l ¿Las 
presuntas irregularidades? 

- Se va a investigar lo que con · 
lleva el cese del conseller. Hay una 
denuncia ame el fiscal puesta por 
una directora general. por presun· 
tas megulandades y, con indepen
dencia de lo que opinen los jueces, 
el partido quiere conocer lo que ha 
ocurrido. 

-¿La ejecut iva ha dado alguno 
directriz para la investigación 

- No. 
- En el comunicado se respalda 

la decisión del presidente ... 
- Sin cuestionar la decisión dol 

cese, que corresponde al presiden
te. la ejecutivo ve que la medida dol 
cese es oportuna. adecuada y con
veniente. Está claro que Blasco no 
lo comparto, pero acata la decisión 
del presidente de la Generalidad. 

- ¿Se le ha pedido a Blasco que 
dimit a de la ojocutíva1 

- Nadie se lo ha pedido. 
J. M. Dos! 

Burriel preside el primer consejo de administración del IVVSA 

Esturi, cesado como gerente del Instituto de la Vivienda 
"por incumplimiento de. sus funciones" 

VALENCIA. (De nuestra redac
ción.) - El conse10 de admon1s11a
ción del lnstituro Valenciano de la 
Vivienda (JWSA). en su primera 
reunión Iras el nombramiento de 
Eugenio Burriel como conseller de 
Obras Públicas v Urbanismo. deci
dió de forma unánime cesar al di
rector-gerente del IVVSA. Juan 
José Esturi, " por considerar que ha 
incurrido en incumplimiento grave 
da sus funciones" . 

Mientras so nombro al que sorá 
nuevo director-gerente de esta en
tidad, el consejo de administración 
ha delegado facultades de repre
sentación y gestión del Instituto en 
el consejero Fernando Ubeda R1 -
ves. vicepresiden10 del conse¡o y. 
director general de Arquitec1ura y 
Vivienda de la Consolloría de Obras 
Públicas. 

Eugenio Burriol. como nuevo 
conselfer de .Obras Públicas. presi 
de un consejo de administración 
del IWSA renovado al cincuenta 
por ciento, v que fuo designado por 
el Consell de la Generalidad Valen
ciana en su sesión celebrada el pa
sado 8 de enero. 

El nuevo consejo es1é compuesto 
por Fernando Ubeda Rives. director 
general de Alquilectura y Vivienda, 

que ostenta la v1cepres1dencia: Fer · 
nando Garcla Gómoz. director ge
neral del Tesoro v Pa1rrmonio de lo 
Consellerla do Economla v Hacien 
da; José Sanüs T 01mo. presidente 
de la Federación Valenciana de 
Municipios y Provincial y alcalde 
de Alcoy; An1onio José Tirado J1 -
ménez. presidente de la Corpora 
ción Valenciana de Ca1as de Aho
rros; y Juan Antonoo Gisbert Gar 
cla. 

En esta primera reunión del nue· 
vo consejo de admon1s1ración del 
IWSA fueron aprobadas las acias 
de las dos úl1imas reuniones cele
bradas por el l nsti tu10 los dla 4 y 20 
de diciembre pasado. contabilizán
dose los votos a favor de los tres 
miembros del actual consejo que ya 
perteneclan al an1erro1 (Ubcda. Sa
nús y Gisbert). v absteniéndose los 
designados para ocupar los cargos 
el pasado B de enero (Burriel. Tira
do y Garcla Gómez), por no haber 
participado en las mencionadas 
reuniones. 

Una vez nombrado Juan Antonio 
Gisben como secretario del consejo 
se decidió por unanimidad proce· 
der ol cese dol hasta ahora d irector
gereme del IVVSA. Juan José Es· 
lUfl . 

Burdel , presidiendo tu ptim.ra reuni6n del IWSA. 
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Mantente obra ... 
Pues ya lo ven: el agua no 

sólo está causando daños en la 
agricultura. En la página de 
ensel'tanza pueden leer infor
mación sobre los problemas 
de un colegio, el Santo Cáliz. 
que si ya hablo sufrido mucho 
en los tiempos de sequía aho· 
ra. con la larga racha de llu
vias. está quo so cae de filtra
ciones, grietas, humedades y 
mohos. Y aquf enfrente, en la 
página 14, el lector podrá en
contrar un roflejo de lo que sin 
duda ya ha podido apreciar en 
las calles: pavimentos que se 
deshacen como galletas, asfal
to desleído en gravilla qua sal
pica los cris toles, grietas que 
so hacen simas y agujeri tos 
que crecen hasta ser baches. 

Pero echarle la culpa al agua 
es lo fácil. Está lloviendo, es 
verdad. de forma extraordina
ria. Desde hoce cuat ro meses, 
práct icamente ha llovido o ha 
habido un ambiente húmedo 
la mitad do los dlas. Pero eso 
no basta paro oxplícarlo todo y 
hay que empezar a preguntar 
cómo se construye y cómo se 
pavimenta. 

El colegio Santo Cáliz no es 
un edificio cargado de historia 
ni una de estas casas de los 
barrios viejos. con más de un 
siglo a las espaldas. que se do
blan bajo el poso de los años y 
las aguas. Fue construido al 
principio do los años setenta y 
fue en su dia revolucionario 
por el disel'to. l o que ocurre. 
probablemento, es que so de
bió t omar el diseño de una re
vista extranjera y se puso en 
pie sin aplicar los mismos ba· 
remos de calidad en la obra 
que en el pals origen del mo
delo. Encima, posibl emente. l a 
contrata fue. por asi decirlo. 
poco generosa en los materia· 
l es ... A l os dos años de inaugu
rarlo el nuncio del Papa, por
que la inauguró un nuncio del 
Papa con motivo de un Con
greso Eucarlst ico, ya tenía 
problemas internos. Y ahora. 
sin haber cumplido 20 años. es 
un edificio viejo e inservible. 
Los clavos no sostienen las pi
zarras . . 

El payimento de Valencia se 
desc.!'carilla. Pero en Londres 
llueve mucho, en Oslo hay mu
cho hielo, y no pasa lo mismo. 
Seri, seguramente, porque 
ponen baremos de calidad més 
altos, hay una inspección mu
nicipal riourosa on las obras y 
no se ahorra dol presupuesto 
rebajando composiciones en 
la fórmula. Aqul echamos un 
capita encima de la anterior y 
el agua. tras tres meses de llu· 
vlas, nos ha puesto l o ciudad 
hecha un queso. 

M antente obra mientras mi 
amo cobra, que dacia aquél. 

El guerrer de Moixent 
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La mayoría de los miembros de la comisión 
ejecutiva nacional del PSPV-PSOE pidió, en 
su reunión del pasado jueves, la dimisión 
de Rafael Blasco como vocal de este órga
no de dirección, ante la carta que el ex con-

seller habla enviado en la que criticaba en 
términos durísimos al secretarlo general 
valenciano y al partido. Lerma comentó al 
empezar la reunión que si Blasco no podla 
continuar en el seno de la ejecutiva, si no 

retiraba el documento, a lo que Blasco ac
cedió finalmente. El órgano de dirección 
socialista, por otra parte, calificó la deci
sión de Lerma de «oportuna, adecuada y 
convenlente».Blaco considera la decisión 

.-~~~,--~~~~~~~~~~~~~-~--. 

Un momento de la reunión de la comisión ejecutiva nacional del PSPV. H. KAUS Lerma, a su llegada a la· sala da reuniones. V, MARTINEZ 

El ex conseller tuvo que retirar una carta enviada al partido en la que criticaba con dureza a Joan Lerma 

La mayoría de los miembros de la ejecutiva nacional 
del PSPV-PSOE pidió la dimisión de Rafael Blasco 

LEVANTE·EMV-...,-,.....-.,.-
La mayor parto do los miem· 

bros de la comisión ejecutiva na
cional (C EN) del PSPV-PSOE 
pidió el rasado jueves la dimi
sión de ex conselle r Rafael 
Blasco como vocal do esto órga
no de dirección socialista, según 
reconocieron a Levante- EMV 
destacados miembros de la pro
pia ejecutiva. La situación se 
produjo cuando Lerma dio a co
nocer la existencia de una carta 
que envió Rafael Blasco, con re
gistro de entrada, al partido en 
la que criticaba, sogún algunas 
fuentes, la actuación de Joan 
Lerma al deaetar su cese como 
conseller. Después de una tonsa 
discusión, Rafael Blasco retiró el 
documento. 

Por su parto, el soaolario do 
organización socialista, Alberto 
Péroz Forré, negó en rueda do 
prensa que se hubiora llegado a 
lormular esta propuosta durante 
la tensa reunión que la ejecutiva 
celebró el pasado jueves. 

Rafael Blasco, quien manilos
ló ayer a este perródico que no 
era su intención hacer comenta
rio aliiuno de la reunión de la co
mision ejecutiva nacional dol 
PSPV-PSOE, se remitió a la de
claración y pronunciamiento ofi· 
cial realizado por el secretario 
de organizacion. No obstante, 
miembros de la ejecutiva nacio· 
nal indicaron a Levante-EMV 
que Blasco considera su cose 
como •una injusticia y una ven
ganza polllica interna•, aunque, 
durante la reunión de la CEN. 
reconociese que su divergencia 
•no sra tan absoluta con la ac
tual linea política oficia/isla• . 

Una de las incógnitas do la 
reunión de la ejoculiva era la 
postura que pudiese adoptar el 
ex conseller Cipria Ciscar. 8 so
cialista de L 'Horta Sud no se ali
neó en ningún momento con Ra
fael Blasco y tampoco discutió 
abiertamente el cese decidido 
por Joan Lenna, pero aprovechó 
la coyuntura para ailicar la poli· 
tica del presidente do la Genera· 

lita! on la Consellerla de Cultura. 
Además, Clscnr so mostró do 
acuerdo con •moralizar e/ parti
do, pero empezando por los /er
mislas.H, en darn aJusión a Jau
me Castells y Maria Antonia Ar
mongol, según infonnnron a este 
diario las mismas fuentes de la 
ejecutiva socialista. 

Por su parte, el presidente del 
PSPV-PSOE, Antonio Garcla Mi· 
ralles, no dudó en criticar a Blas
co por no haber dimttido cuando 
Joan Lerma so lo pidió. Según 
pudo saber esto periódico, Ler
ma llegó a perder los nervios en 
un momento de la reunión, y dijo 
que había cesado a Btasco por 
una serie de irregularidades que 
ol partido debla investigar. 

do organización d ol PSPV
PSOE, Alborto Póroz Ferré, 
anunció ayer que el partido so
citllista iba a abril una investiga
ción interna, para conocer toC..>s 
los detalles de • las prosuntas 
lrregularidados on la Consel/o
ria de Obras Públicas, Urbanis
mo y Transportas, y la denuncia 
prosontada al rospocto•. Esta 
Investigación correrá a cargo del 
propio Pérez Ferré, según el 
acuerdo adoptado por la comi
sión ejecutiva socialista. 

pronunciamiento está contem
plado on la resolución aprobada 
por la propia ejecutiva que, se
gún Pérez Fer1é . •rol/e/a e/ 
s9ntir mayoritario do la misma, 
as/ como del partido ... El secro
lario de organización socialista, 
sin embargo, evil6 desvelar si el 
comunicado habla contado con 
el apoyo unánime de todos los 
miembros de la ejecutiva nacio
nal, entro los que se encuentra 
el propio Rafael Blasco. Recono· 
ció, por otra parte, quo •pueden 
habar discrepancias, porque no 
somos un partido monolltico 
que dopura•. 

En este sentido, el seaetario 

La CEN, adomás, respaldó la 
actuación del preslderite de la 
Generalitat y socrelario general 
del PSPV-PSOE, Joan Lerma, 
en su decisión de cesar a Rafael 
Blnsco como titular do In Conse
lloria de Obras Públicas. Este 

Pérez Ferré insistió en seña
lar, durante la habitual rueda de 
prensa que los socialistas ofre
cen tras una reunion de este 

«En beneficio del partido» 
La comisión ejeculiva nacionol del PSPV

PSOE, reunida et pasado jueves en Valencia, 
hizo público ayer el siguiente comunicado: 

•La comisión ejecutiva nacional del PSPV
PSOE, dospuós de lllllJlizar la situación creada 
por presuntas irregularidades on la Coput y la 
donuncia p rosonfada, quiero manifostar a los 
militantes da/ partido y a la opinión pública qua: 

t) Los hachos acontecidos daban reforzar. si 
cabo más, BI trabajo Bn las distintas instirucio· 
nos con la honestidad y la ética socialista que 
nos pide o/ pueblo va/anciano y nuestro progra
ma. 

2) La honestidad y la álica de los dirigontos 
y militantes del partido, on asto caso, viene 
avalada porque la denuncia parto de un mili
tanto, asf como por la actitud rápida y firme do/ 
presidonto do la Gonorolital para solucionar o/ 
problema polltico croado, con Independencia 
do cuál sea la decisión de los juocos. 

3) En esta llnoa, la comisión ojocutiva nacio
nal do/ PSPV-PSOE raspa/da la actuación del 
presidenta do la Goneralitat y valora positiva
mente las razonas pofllicas y mora/os qua lo 
Uovaron a tomar tal decisión, por o/ bien do la 
institución qua presido y do/ partido. 

4) La comisión ofa>cutiva naciOlltl/ del PSPV
PSOE ostá convencida do que quedará salva· 
da la honorabilidad de los dirigentes y militan
tos socialistas, con indopondoncia do la deci
sión última do los juocos, y valora positivamon-

l e fa decisión polltica adoptada de destituir al 
consol/or de Obras Públicas, no sólo porque es 
compotencia y responsabilidad únicamento do/ 
presidonto do la Gonora/itat, sino también por· 
quo rodundaba on bono/icio de la institución y 
del partido. 

No os extra/lo quo en algún modio do opi· 
nión, ante tal medida, quodon desconcertados, 
y la oposición quede descolocada, porque ante 
la polltica de rumores y calumnias sin funda· 
monto quo enrarecen la política por parto do la 
dorocha. los socialistas les hemos demostrado 
capacidad y valor para donunciar lo que en 
concioncia creemos quo dobe hacerso y deci· 
s/ón para atajar políticamente los problemas 
qua o/lo comporta. 

Por último, hacemos un l/amarn/anto a los 
militantes para que so dan cuanta do la impor
tancia qua tiene la honoslidad en el ejercicio 
da la po/ilica y para que rechacen como indig· 
nas o /mpropias de socialistas las actitudes do 
la utilización do/ poder on beneficio personal. 
Los socialis tas o/orcemos o/ podar en boneli-
cio da/ conjunto da la sociedad y on especial 
do los grupos sociales más débiles. Asegura
mos a todos los va/ancianos q ua el PSPV
PSOE defiende y dofendorá las instituciones 
por encima da cualquier Interés par ticular y 
continuará con el esfuerzo de hacer que éstas 1 
so encuentren cada vez más al servicio do los 
ciudadanos», 

tipo. que la decisión de la comi· 
s1ón ejecutiva •no pone en 
cuostfon la decisión del presi
denta do la Genaralitat y socra
tario ganara/ del PSPV-PSOE 
da casar a Rafael 8/asco", la 
cual calificó de •oportuna, ade
cuada y conveniente». Según el 
secretario de organización de la 
CEN y portavoz ayer de la mis
ma, el propio Rafael Blasco se
ñaló que • no compartía la deci
sión de su cese, pero que, sin 
embargo, la acataba•. 

También negó que, durante la 
reunión de la ejecutiva, so hu
biese planteado la celebración 
de un congreso extraordinario 
como consecuencia de la actual 
situacion. • Ní ss me ha ocurri
do tal posibilidad•, dijo el secre
tario de organización. Respecto 
a la investigación que el PSPV
PSOE abrirá para analizar las 
presuntas irregularidades en la 
Consellerla de Obras Públicas, 
Pérez Ferré manifestó que •la 
comis ión ejecutiva nacional no 
ha dado ningún tipo de diroctriz 
a la secretaría de organización 
para //ovar a cabo la citada In
vestigación•. 

A la reunión de la .CEN asis
tieron lodos sus mi~mbros, In
cluidos Rafael Bl;i_¡¡co y Cipría 
Ciscar. quienes, a su vez, esta
ban convocados a la ejecutiva 
comarcaf de La Ribera y al comi
té comarcal de L'Horta Sud, res
pectivamente. Por este motivo, 
el ex conseller de Cultura tuvo 
que ausentarse de la comisión 
ejecutiva nacional para acudir a 
su comarca, aunque, no obstan
te, regresó pasadas las doco de 
la noche a la sede de la calle Al
bacole, donde la dirección del 
PSPV-PSOE llevaba ya reunida 
alrededor de cinco horas. El pre· 
sidenle socialista de L' Horl a 
Sud, Cipria Ciscar, descanó ma
nifestarse en Torrent sobre e l 
cese de Blasco. En osle sentido, 
aseguró que •en ningún caso 
cabe cuestionar la presunción 
d a inocencia qua tiene cual
quior porsonau. 
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El Consell remodelará Obras Públicas en su pleno del lunes 

La continuidad de Blanquer abre 
disensiones en .el seno del PSPV 
JAVIER G. DEL VALLE 

El Consell procederá el próxi
mo lunes a la remodelación del 
depanamonlo de Obras Públicas 
con los nombramlenlos de los 
directores gonerales que el nue
vo titular, Eugonio Bu11iol, quiero 
para su equipo. El Gobiorno va. 
lenciano colobrarll su reunión 
con una somona do antelación, 
ya que lo habitual os que los ple· 
nos tengan lugar cada quince 
dlas, y el último lue el pasado lu· 
nas, Bu11iel parnce habor madu
rado ya su decisión, y pasado 
mañana so confirmará un lote do 
nombramientos quo ya está le
vantando polémicas. 

En estos momentos, l<:1 conse· 
lleria sigue funcionando con cua
tro directores on !unciones, pro
cedentes todos ellos del organi
grama que dejó Rafael Blasco al 
ser destituido por Lorma cuando 
se hizo pública la donuncla por 
posibles corruptelas en el área 
de Urbanismo. 

Burriel man1enla ayer un dis
creto silencio sobro los cambios 
que piensa introducir y pasó la 
larde centrado on la rounión 
que celebraba ol nuovo consejo 

do administración del Instituto 
Valenciano de la Vivienda. Sur· 
gido precisamente del último 
pleno del Consell, el consejo to
maba como primera decisión la 
de destituir al secretario del Ins
tituto, Juan José Esluri, • por 
gravo lncumplimionto do sus 
funcionas•. Fue sustituido por 
Juan Antonio Gisberl. 

Lns primeros impresiones so· 
bre la remodelación de Burriel 
en la consolleria señalaban 
como poco probable un desem
barco masivo de personas 
vinculadas a la Administración 
central con las que el ex delega
do del Gobierno tenga buenas 
relaciones. En este marco, la 
continuidad o no d e Blanco 
Blanquer (promotora do la de
nuncia que le cosió el puesto a 
Blasco) al !tenla de Urbanismo 
ha encontrado resistencias y 
abierto disensiones en el seno 
del propio partido socialista. 

A favor de la directora, actual· 
mente en funciones, cuenta su 
valla personal, la gestión reali
zada e, incluso, el gesto de ha· 
bor promovido esa donuncia 
ante el fiscal general. En su 

contra, en cambio, tiono la pro
pia situación de su departamen
to, donde cada din surgen nue
vos escándalos y situaciones 
sobro las que se supone que un 
director general debe tenor ma· 
yor control. 

Con todo, y a diferencia do lo 
quo ocurrla con otros cargos, el 
caso do Blanca Blnnquor so 
mantenla ayer como la principal 
incógnita de la romodolación do 
Burdel. Algunas fuentes, sin om· 
bargo. daban su continuidad 
como algo imposible. 

Un solo cambio 

Tras el nombramiento de v;. 
cont Vercher como secretario 
general y contando con la conti· 
nuidad de Blanquor, Burriol po· 
dila limitar la romodelación a un 
solo nuevo cambio. Ayer se 
daba como segura la confirma· 
ción en su puesto del hasta aho
ra director geneml de Transpor
tes, Cayetano Roca Giner. Tam· 
blén parecia 1eina1 lo tranquili· 
dad en la Dirección General de 
Arquitectura y Vivienda, donde 
Fernando Uboda oo~ula en fun· 
clones y con posíblhdados par a 
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Eugenio Burrlel tomó posesión el 2 do enero. H. KAUS 

mantenerse. Ubeda fue ademas 
ratificado como miembro del 
consejo de administración del 
Instituto de la Vivienda en la re· 
soñada remodelación a que fuo 
sometido el pasado lunes. 

En favor de la continuidad de 
estos dos cargos contaría ade
más la envergadura de proyec· 
tos que sus departamentos han 
puesto en marcha y deben tener 
continuidad, como el plan de ca· 
rrete1as, la ampliación del metro 
o los planes de rehabilitación. 

Carmen Olmos, sin embargo, 
parece tenor monos posibilida· 
des para seguir como directora 

de Obras Públicas. Su puesto 
podría ser ocupado por Salvador 
Ma1tlnez Ciscar, actualmente en 
la Consolleria do Economía y 
Hacienda, donde se ocupa de 
todos los tomas relacionados 
con el Fondo Europeo de Desa· 
110110 Regional (Feder) y otras 
ayudas procedentes de la Co· 
munldod Europea. 

El pleno del Consell procede· 
tá también el lunes a la sustitu· 
ción del director general de Tu
rismo, Manuel Agramunt. y deja
rñ para posteriores reuniones los 
cambios en Trabajo y Adminis· 
trnción Pública. 

Francisco Blasco renunció a tomar la palabra cuando se trató el cese de su hermano Rafael como conseller 

Moderación y cautela en la ejecutiva de La Ribera 
B. CLARI,.,.-__,.,~-,---,-_,. 

La modo1odón y la prudencia 
presidieron la úlUma reunión de la 
ejecutiva dol PSOE do La Ribera 
Alta, celobradn on In noche del 
jueves, a la quo asistieron ade
más lodos los s&C1etaiios genera
les de las agrupaciones locales de 
la comarca. lnduso los sect0<es 
más enfrontados al blasquismo re
conocieron la •Sensatez y sua~
dad• con que los dirigentes co
marcales hablan abordado la cti· 
sis desatado a consocuoncia de la 
destitución do Rnlaol Blasco como 
conseller do Obras Públicas. En la 
reunión, únicamente Informativa , 
no se adoptó ningún acuerdo. 

CARMEN D. QUINTERO __ 
La reunión de la ejecutiva na· 

cional del PSPV-PSOE acabó 
sin ningún tipo do conclusión ni 
resultado claro sobro la cuestión 
más imponente o ti atar: la desli· 
lución de Rafael Bl esco. Para 
no decir nada los miembros de 
la ejecutiva socialista estuvieron 
reunidos hasta pasada la una 
de la madrugada, lo cual J\ace 
pensar quo algunos di1i9entes 
levantaron la voz en el organo 
más imponante dol partido. 

Opiniones. al parecer, hubo 
de todos los gustos. Desde 
aquellos quo no cuestionaron 
nada la actuación del secretario 
general y p1osidento do In Ge
neralitnt hasta los que manilas· 
taren no entender una cuestión 
fundnmonlal en ol affairo Bias· 
co: que so mantenga o los ante· 
rieres directores genera.les, in· 
ctuida Blanco Blanquor, en sus 
puestos do trabajo. La única 
destitución ejecutada por el re· 
cién nombrado conselle1 Euge
nio Burrlel os la del secretario 
general do la consollo1ia, José 
M.1 Laullón. 

Las decisiones se tomarán ol 
próximo ºlunes en Sumacárcer, 
localidad en la que ha de cele
brarse el comité comarcal dol 
PSPV-PSOE de La Ribera Alto. 
Será nlH donde se dobata un do
cumento de carácter interno, di· 
rigido o la ejecutiva nacional de 
los socialistas valencianos, en el 
que se expresará la desazón y 
el malestar que ha producido en 
el PSOE ribereño el cese del al· 
cireflo Rafael B lasco como 
miembro del Consell. 

Do los términos en que eotó 
redactado el texto depe nderá 
que el documento sea aprobado 
o no por unanimidad. Los socia-

Dicen que los directores go· 
nerales continuarán en sus 
cargos durante una temporada, 
con el lin de que Burriel aterri
ce y pueda hacerse una ideo 
de lo que significa continuar 
con la gestión de una conselle· 
ria con las peculiares caracte
rlsticas de Obras Públicas. Du
rante ese tiempo Juan Lormo 
incumplirá su palabra, dada en 
las Cortes, de •cesar a todos 
/os responsables politicos• de 
la Coput. 

Volviendo a la reunión de la 
ejecutiva del PSPV, algunos do 
sus miembros tuvieron on 
cuenta en e l debate que on 
todo este tema no so habla 
considerado la presunción do 
inocencia habida en otros ca
sos, lo q ue supone -sogún 
manilestaron-- un trato d iscri
minatorio. 

Los crHicos pasaron revista 
a otros casos similares ocurti· 
dos en el seno del partido y 
que se solucionaron utilizando 
los cauces internos da la for
maci6n sin propiciar el escón· 
dalo. Naturalmente , otros hn-

listos de l'Alcúdin, que siempre 
han hecho gola de su lndepen· 
denclo rospocto al aparato de 
los Blasco, guardaron on lo reu· 
nión do la ejecutiva un significa
livo silencio. Su pronunciamiento 
dependerá de la redacción del 
informe de Sumacá1cor 

Los representantes de Algl
net, cuya agrupación siempre ha 
atacado a los Blasco, tampoco 
Intervinieron ayor en lo reunión 
dol jueves. Pese a reconocer 
que la l<><mo utilizado p<>< Lerma 
poro aportar de su gobierno a 
Rafael Blasco no ha sido la más 
onodoxa, José Vicente Alomany 
y los hombres de A lginot no 

Una pena 
bloron de la oportunidad que 
se le ha brindado a los partidos 
polílicos de la oposición (léase 
a Pedro Agramunt) para sacar 
su baza electoral con todo este 
asunto. 

La única decisión politica cla· 
ta do la última ejeculiva socia· 
lista es la de va11or la fecha de 
colobración dol comitó nacio· 
nal, previsto para el próximo 
dio 27 de enero y que ahora 
tendrá lugar el 17 de lebrero. 
•Con 20 días más -piensan 
los lermistas- tendremos sufi
ciente tiempo para calmar las 
aguas y que todas vuelvan a 
su cauce sin demasiados pro· 
blamas". Tres semanas es 
liompo suliclonto paro desani· 
mor a aquellos que aún no han 
podido digerir ol palo dado a 
sus lideres. 

Lo Intención últlma do oste 
aplazamiento es acallar al de
bate Interno. Los lormistas sa
ben que los lielos do Clprlano 
Ci scar y de Rafael Blasco es
taban organizando su eslrnte
gin on el comité nacional, dado 
ol clímo do malestar generoli· 

aceptarán participar en ninguna 
guerra santa contra nadie, aun· 
que un documento prudente po
dría contar con su aprobación. 

Los intentos de la fontanería 
lermista por introducirse en la 
comarca de La Ribera. con todo, 
no parecen haber dado hasta el 
momento resultados positivos. 
La moderación de los Blasco ha 
sido tal que el alcalde de Alzira y 
presidente do la diputación re· 
nunció a tomar la palabra en la 
ejeculiva del jueves, cuando so 
trataba de la destitución de su 
hermano. Fue el vicesecretario 
general y hombre luone del par· 
tido en la comarca, Josep Ga-

zado tras los últimos aconteci· 
mientes. Tanto en La Ribera 
como en l'Hona Sud proliferan 
las reuniones de cargos oiga· 
nicos para decidir las posturas 
a l omar. Por el momento, la in· 
tención es manifestarse en 
contra del inlorme político a 
presentar por el secretario ge· 
neral y aprovechar el estar en 
posesión do la palabra para 
criticar la actuación de Lerma, 
argumentando el gravo pe1jui· 
cio que le ha ocasionado al 
partido. 

Mientras tanto, el ex conse· 
llar Blasco continúa empeñado 
en no hacer ningún tipo de de· 
claración hasta ver cómo se do· 
sa11ollan los acontecimientos. 
Está esperando el momento 
adecuado. 

Quien puede rosucitar en el 
comité naciona l es Antonl 
Asu nc ión. Algo tendrá que 
decir. No hay que olvidar que 
en momentos crucia les para 
los renovadores, Asunción ha 
sido el único que en alguna 
ocasión se a trevió a plantar 
batalla a los métodos utiliza-

rás, quien dio lectura a un infor
me, •muy cauto y adecuado•, 
según todas las fuentes, en el 
quo so mostraba la preocupa· 
ción por la pérdida de Imagen 
que ha sulrido el PSOE a raíz 
del affaire de la conselloria de 
Obras Públicas. 

En la comarca es práctica· 
mente unánime la opinión de 
que Leima se ha precip~ado al 
cesar a Rafael Blasco, a quien 
on esta zona se considera libre 
de toda mácula. En cualquier 
caso, piensan que el asunto, y 
todas sus responsabilidades. 
hon de resolverse •dentro de 
los cauces del panido•. 

dos por la dirección. Muchos 
estón esperando su mensaje 
para comprobar si todavía le 
mterosnn los temas tanto de 
su comarca como del PSPV. 
Hay quien asegura que • tiene 
ganas da decir unas cuantas 
cosas sobra /as úllimas oc· 
tuacionesu. 

En los últimos dias Rafaol . 
Blasco ha sido invitado, junto a 
Jo sé Son01arlln y Vicente Pé
rez Pl aza, por la Universidad 
Politécnica de Nueva York para 
participar en la National Tech
nology Llteracy Confe1once , 
quo se desarrollará en Was· 
hinglon los dlas 2. 3 y 4 de le· 
brero. Tras la destitución de 
Rafael Blasco, los organizado· 
res propusieron al presidonle 
de lo Goneralital que el ex con· 
sollar fuera sustituido por otra 
porsonnlldad polí tica designa· 
da por el propio presidente. 
Lerma ha preferido perder esta 
oponunidad y no ha nombrado 
sustituto. 

Una pena. 
Por cierto, lo que ostá ocu· 

rriendo en el CDS es patético. 
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El turno de las vacas flacas 
JAVIER PRADE.k.A 

Aunque sería un abuso reduc
cionista atribuir las crisis de los 
part idos a una causa única, los 
tropiezos electorales suelen ha
llarse siempre presentes en su 
desencadenamiento. Los éxitos 
provocan cfcclos cuforizantcs 
sobre los mili tantes de los parti
dos y si túan a sus lideres por 
encima de cualquier crilica. De 
ahí que los triunfadores en las 
urnas no tengan nunca la tenta
ción de reducir la velocidad de 
sus victoriosos vehículos pura 
meditar sobre cuestiones ideo
lógico-políticas emparentadas 
con las postrimerías de los ejer
cicios ignacianos. En cambio, · 
las derrotas crean las condicio
nes necesarias, cuando no sufi
cientes, para que los desconten
tos crezcan como hongos, los 
dirigentes sean apeados de los 
altares y se abran ásperos de
bates sobre el mar y sus peces. 

Los mulos resultados del 
Centro Democrático y Social 
(CDS ) en las elecciones eu
ropeas , generales y gallegas 
- en el perro Oaco todo son 
pulgas- han originado uno de 
esos malhumorados terremo
tos. Por lo demás, la crónica de 
la transición rebosa de fid elida
des inquebrantables que no han 
podido aguantar un solo asalto 
de la desgracia. El disciplinado 
co mport amic:nto act ual del 
PSOE no borru el recuerdo de 
su gravísima crisis interna tras 
la derrotu de 1979 ni tampoco 
oculta la evidencia de que los 
disidentes socialis1os empiezan 
a ocupar posiciones para el mo
mento en que lleguen las vacas 
nacas e lectorales. Los comunis· 
tas fueron devorados por sus 
luchas internas desde que los 
votos enterraron en las urn ~1s 

las cnso i'rncioncs hegemónicas 
de Santiago Carrillo. Y Alianza 
Popular (AP) estuvo a punto de 
sallar por los aires cuando las 
elecciones de 1986 mostraron 
la baja altura del techo de Ma
nuel Fraga y cuando los sm1· 
deos de opinión de 1988 anun
daron el cn<leblc material <ld 
sucio de Hern:indcz Mancha. 

La liquidación de Unión de 
Centro Democdtico (UC D) 
tras la hecatombe electoral de 
1982 se llevaría la palma en este 
concurso. Tal vez el precedente 
de las crueles deslcahades de 

MIGUEi. CIOIER 
Arriba. a la lzqulorda. Abel Cddlz: Femando Castodo es el prlmoro por lo 
derocha, abajo. 

que fue victima Adolfo Suárcz 
durante aqw; llos ai'los contri
buya a entenebrecer la actual 
crisis del CDS, especialmente 
ruidosa en Madrid y cuya me
tástasis se extiende 3 otras or· 
ganizaciones regionales (desde 
Canarias a La Rioja). Porque el 
CDS fue fundado por Su:irez 
en el verano de 1982 précisa
mcntc para romper con la cul· 
tura cainita de esa UCD que le 
dcícnestró tan pro1110 los vo
tantes empezaron a volverle las 
espaldas en los comicios auto
nómicos de 1980. 

La repetición en el CDS de 
los problemas intrapartidistas 
de UCD podrlan ser explica
dos, desde enfoques psicologis
tas, por rasgos de carácter de 
Adolfo Su:irez. fai stcn, sin em
bargo, visibles diferencias entre 
ambas crisis. Algunos barones 
de UCD -constituidos en una 

especie de nsociación informnl 
de bienhechores para controlar 
el partido- deseaban despla
zar a Su:ircz de la presidencia 
como primer paso de la rcoricn· 
1ación del centrismo hacia una 
línea más conservadora. Aho
ra, el sector critico o renovador 
del CDS - en todas partes cue
cen habas- jura amor eterno a 
Suárez y dice buscar tan sólo la 
democratización interna de su 
panido; algo así como una sua· 
ve transición desde la monar· 
quía absoluta, en la que los vali
dos ejercen vicariamcnte el po· 
dcr, hasta In monarquía consti
tucionul, cuya soberanía el rey 
compurtc con los parlnmen· 
tarios. 

La crisis del CDS, por lo de
más, encaja a la períección den
tro de un sistema político basa
do en vigorosos liderazgos per
sonales. Los d irigcnt~s de los 

partidos espaftolcs suelen arro
garse derechos patrimoniales 
sobre sus siglas con el doble ar
gumento de que sus imágenes 
pública& son las auténticas de
positarias de los votos y de que 
los cargos electos deben sus 
puestos a las lis tas cerradas. 
Esa pretensión - justificada en 
buena medida por los hcchos
focilita la conccntrnéión del po
der en la cúpula (cuya perpe
tuación queda asegurada por la 
oligarquización de las grandes 
organizaciones burocráticas) y 
obstaculiza la democracia in
terna en los partidos (cuyos mi
litantes son mantenidos al mar
gen de las decisiones). 

Los trofeos en disputa 

La acusación lle que los reno · 
vadores del CDS están movi
dos por inconfesables ambicio
nes personales es la huera fór· 
mula descalificadora que sue
len asestar rutinariamente quie
nes ejercen el poder contra los 
que aspiran a conquistarlo con 
derechos al menos idénticos. El 
desarrollo de los aeontccimien
tos de aquí al tercer congreso 
del CDS permitirá descubrir 
- más allá de los discursos
los lroícos en disputa. Las dife
rencias cnlrc los mili tantes pro
cedentes de UCD (dos expre
siones políticas del centrismo ) y 
los afiliados transíugados de 
otro~ partidos (al estilo de las 
viejas glorias futbolísticas que 
se resisten a jubilarse con Ja 
misma camiseta) no parecen 
s ignificativas. Mayor interés 
ofrecen los debates sobre la de
fini ció n ideo lógica del CDS 
(que basculó espcetacularmcn
tc en menos de seis meses des
de el izquierdismo prosindical 
del 14-D hasta los pactos con 
los conservadores de la prima
vera) y las estrategias para to
car poder (en alianza co n el 
Partido Popular, con el PSOE o 
con los nacionalistas). En cual· 
quier caso, será necesario co
nocer primero los proyectos de 
Adolfo Suárez; porque resulta
ría cxtrai\o que el presidente de 
un partido definido por la figura 
de su máximo dirigente y caris
mático fundador - como es el 
CDS- aceptase de buen grado 
el papel de lidcr objeto. 
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Juan Guerra fue advertido dos veces pura que ubandonura su despacho oficinl en lu Delegación del Gobierno 

El PSOE andaluz se plantea la posible expulsión 
del hermano de Alfonso Guerra del partido 

LOURDES LUCIO. Sevilla 
La dirección del PS OE en Andalucía estu
dia la posibilidad de ubrir un expediente de 
expuls ión a Juan Guerra Gondlez, herma
no del vicepresidente del Goble.rno, Alfonso 

Guerra, por s us operaciones espeadalivas, 
según reconoció ayer en Sevilla el máximo 
rcs11onsable del purtldo en la reglón, Carlos 
Sanjuán. Juan Guerra había s ido advertido 
yu, al menos en dos ocaslon~s, por dirigen-

tes socialistas para que no implia na con s us 
aclivldodcs y ncgoc.ios I• imagen del PSOE 
y dejara de ullllur un des pacho oficial que 
tenia en la sede sevillana de la Delegación 
del Gobierno en Andalucía. 

Carlos Sanju:in condenó ayer 
implici1amen1c In ac1i1ud de 
Juan Guerra Gonz:llez. al que 
se le a1ribuye haber 111ilizado su 
apellido en operaciones inmo
biliarias en Andalucía, con el 
fin de enriquecerse. El secrela
rio general del PSOE andaluz 
manifestó, en coñfcrcncia de 
prensa, que '"el partido no tiene 
nada que ver con las activida· 
des de Juan Guerra" y lamcn1ó 
el que estas acluacjoncs '"pu· 
dieran significar el ~rrovecha
micnto de una relación fami
liar". El dirigcn1c sociulis1a, que 
no ocultó su maleslar por las 
denuncias formuladas en los úl
timos días, hizo suyas tu rccicn
lcs declaraciones del vicepresi
dente del G obierno en el Con
greso de los Dipulados y dijo: 
.. Se equivocan quienes inte ntan 
responsabilizar a dirigen1es po
líticos con las actividades de 
sus familiares". 

Sanjuán no descarló la aper
tura dé un expediente de expul
sión del partido a J uan Guerra. 
"Pudiera plantearse", d ijo. Se 
cx1rnM d e "la pro fu sión" co n 
que los medios de comunica
ción hablan abordado en los úl
timos d ias los negocios de Juan 
Guerra, cuando éste "hace un 
año que no va" por el despacho 
de la •edc de la Delegación del 
Gobierno, en Sevilla. Según 
Sanju:in, Guerra no tenla "des
pacho oficial", sino que cs1abn 
autorizado a util izar una de lus 
dependencias. Sobre el lrubajo 
que Juan Guerra dcs~rrollaba 
en la sede gubernamental, San
juán dijo: "Era una persona que 
ac1uaba de algu na manera 
como acompañante o ayudante 
de su hermano". 

PEREZCASO 
Carlos SanJu&n, a la Izquierda, con olros dlrtgontos soclallstas duran10 la conloroncia do prensa en Sevilla. 

El malestar creado en me
dios socialislas .andaluces por 
las operaciones de J uan Guerra 
fue confirmado ayer por el se
crelario regional del PSOE, que 
reveló que Juan Guerra fue ad
vertido a.I menos en dos ocasicr 
nes, una hace un a~o y o tra 
hace ocho meses y de manera 
terminante, para que deja ra d e 
involucrar al pariido y de u1 ili
zar despacho oficial. Según ha 
podido saber este periódico, 
Lcocadio Mar!n, aclua l prcsi
dcnle de Ja Cruz Roja y del 
PSOE andaluz, y primer dele-

gado del Gobierno socialista en 
Andalucía, expresó varias vc
é:cs en privado su malestar por 
la presencia de Juan Guerra en 
la sede del Gobierno, ya que in
cluso se inmiscuía en el orden 
de protocolo de a ctos oficiales. 

Protagonismo 

En uno de los actos donde Juan 
Guerra lomó un fuerte protago
nismo fue con motivo de Ju visi· 
1a de los Reyes de Espaaa a Se
villa en abril de 1988, llegando 
incluso a situarse j unto u s u 
hermano Alfonso en el comilé 
de recepción del aeropuerto. El 
malestar po r la p resencia de 
Guerra en la delegación del Go
bierno en Andalucía también 
fue comentado en privado en su 
dia por otros delegados, como 
Tom:ís Azorin, si bien nunca se 
tomaro n medidas para expul
sarlo d e la sede oficial. 

Sanjuán no quiso aclarar si 
el grupo socialista, con mayoría 
absoluta en el Parlamento an
daluz, autoriza rá la creación de 

Julián Campo pide al Defensor 
del Pueblo que le investigue 

EL PAIS, Madrid 
Julián Campo, ex ministro de 
Obras Públicas, se dirigió ayer a l 
defensor del pueblo, Álvaro Gil
Roblcs, para que ioicic In invesli
gación solicitada por el ¡lipu1ado 
de Izquierda Unida Pablo Caslc
llano sobre sus relacio nes con la 
sociedad Red Áreas Parque, d e
dicada a la cons1rucción de servi
cios cOmercialcs en Jos nudos de 
accé:so a las Principales ciudades 
es pa ñolas y de la que fue socio en 
sus orígenes, con una panicipa· 
ción del 33%. 

_!!n la carta enviada por Cam-

po a l Defensor del Pueblo le rue
ga que "haga públicos sus resul
tados lo anlcs posib le", pues 
.. soy". dice, "'el primer interesado 
en a clarar de una vez por todas 
este asunto ante la opinión públi
ca". La pclición d e Cas1ellano 
para q ue se investigue lu socic· 
dad Re d Áreas Parque 1ienc 
como base un:t no 1icia recogida 
po r es1e diario el 18 de junio de 
1988, en la que se informaba que 
la empresa de la que fue socio 
Campo habia sido una de las be
neficiadas po r las concesiones 
del M O P U. 

una comisión de investigación 
sobre los negocios de Juan 
Guerra, aunque afirmó qué "no 
me parece que sea un buen sis· 
tema querer converti r e) Parlo· 
mcnlo de Andal ucía en una 
agencia de dclcctivcs". T ampo
co le pareció corrcclo que "se 
adoplnran nclitudes d e lincha
miento moral". A la pregunta 
de si las ac1ividades d e Juan 
G uerra perj udican al partido 
sociali51a, Sanjuán respondió: 
"Eso es lo mismo que si hay un 
sacerdole dcshones10 y digo 
que la iglesia ca1ólica es desho
nesta". 

Los negocios y especulacio
nes de J uan Guerra tambifo 
motivaron ayer la in t,erVcnción 
de la minislra portavoz del Go
bierno, Rosa Conde. tsla dijo: 
"El Gobierno siempre ha soste
nido que ninguo ciudadano por 
ser familiar. amigo o conocido 
de un político debe verse favo
recido en sus actividades profe· 
sionalcs pero lampoco perjudi
cad o. No hay razón q ue jus1ili
quc que haya sombras d e duda 

sobre la moralidad de personas 
p úbl icas porque actividades de 
familiares no sean o parezcan 
lo claras que deberfan de pare
cer". 

Por su parte, el Parlido An
dalucisla (PA) pedirá a l fiscal 
general del Estado, Javier Mos
coso, que investigue las activi· 
d adcs de Juan G uerra por si 
·pudieran ser constitutivas de 
delito". El PA considera que ha 
podido cxíslir un dclilo de mal
versación de caudales públicos 
en la venta, a mitad de precio 
del insado oficialmente, de la 
fin ca La Ca"ascosa, situada en 
Las Pajanosas (Sevilla), a Juan 
Guerra. Un portavoz del PA 
aseguró que csla operación ha 
producido un dailo económico 
al erario público, ya que la linea 
fue tras pa sada a Ensidcsa 
como parte del pago de una 
deuda d e 70 millones de pese
tas contraída por la empresa 
Hierros y Aceros Especinle•. 
La linea fue valorada en 1980 
en 52 millo nes y fue vendida a 
Guerra, por 20, en 1988. 

El PSOE investiga al 'conseller' 
valenciano destituido 

J. GARCIA DEL MORAL. Valencia 
La comisión cjccul iva del Parti
do Socialis1a del Pnis Valenciano 
( l'S PV-PSOE). reunida el rasa
do jueves por la noche por prime
ra vez después de la destitución 
de Rafael Blasco como co1istller 
de Obr:is Públicas, Urbanismno 
y T ranspor1cs de la Generali1at 
por un presunto escándalo urb:t · 
11isti c.:o, decidió abrir una invcsli
g ació n inl c rn u e n torno al 
:asunto . 

La decisión fue adoplada por 
mayoría y cu medios polít icos se 
inter preta como una to ma de p<>-

sición d el pa rtid o en con1rn del 
cx-conscllcr , considerado uno de 
los hombres fucrlcs del socialis
mo valenciano por su asccndtn· 
cin y contro l en la comarca de La 
Ribera. " Lo han crucificado", co
mcnlaba ayer un d irigente sociu
lisla, que arunló la inexistencia 
de pruebas r ara inculpar a Blas
co y a los dos fun cionarios que, 
•egún la denuncia . pidieron fuer
tes cantidades de dinero a cam
bio de una rccalilicación de s ucio 
en lu redacción del Plan General 
de Urbanismo de la localidad ali
canlina de Calpc. 

ES PAÑA / 15 

El PP se suma a la 
petición de que el 
Parlament investigue 
las loterías catalanas 

EL l'AIS. Barcelona 
El Pa r1ido Po pular ( l'I') se sumó 
3ycr a la petición de otros dos 
grupos de lu opo:¡i\)n rarlamcn
laria catalana para que se reúna 
la Diputac ió n Permanente del 
Parl:1mcnt y se consl ituya una 
comisión <le invcsligación sobre 
las concesiones del juego y los 
conlralos de la lo1eria de la Gc
ncralitat de Catalui\a. 

Con el PP se alcanza el míni
mo de tres grupos parlamenta
rios cxigi<lo para una convocato
ria de cs1c lipo. La propucsla fue 
formulada inidal111cntc por l ni
cia1iva pcr Cn1alunya (IC) y Es
querra Republicana (ERC). des
pués de que c::ttc diario informara 
de l::s existencia de una querella 
judicial conira e l prcsidcnlc de 
Casinos de C:ituhu)a-lnvcrama, 
Arturo Suqué, en la que se le 
acusaba de c.fosviar más de 2.000 
millon~s de peselas de la compa
''ía, 600 de los cuales habrian ido 
a parar a funcionarios de Con· 
vergi:ncia Dcmocrütica (véase: 
EL PA IS del dia 11). 

El portuvo.t de Convergi:ncia i 
Unió (CiU). Raimon Escudé, de
claró ayer que su grupo parla· 
mcntario no ha decidido todavía 
qué actitud tomará. Escudé re
cordó que las comisiones de in
vestigación se crean por acuerdo 
del pleno del Parlamcnt, en e l 
que CiU dispone de mayoría ab
soluta. 

l nvcrama -la empresa hol
ding que ges tiona los trc:s casinos 
catalanes- presentó una denun
cia anlc el juzgado de guardia 
contra s u ex director financiero, 
Jaime Senlís, el día an1cs d e que 
cs1c diario publicara que és1e ha
bla presenlado una querella con
tra Arluro Suqué. La vispcra de 
que se publicara In información, 
este d iario se ha b ía puesto en 
contacto con varios de los prt· 
sunlos implicados, cotrc ellos el 
propio Suqué, para conocer su 
versión. 

1 nverama acusa n Sentís d e 
haberse apropiado d e una canti
dad .. muy importru1tc" d e dinero 
de la empresa. que airas fucnles 
lijan en m:is de 200 millones de 
pesetas. Ln denuncia.de lnvcra· 
mase basa en el resultado de una 
auditoria contable de la empresa 
·realizada por profesionales in
dependientes", que .. continúa en 
estos momentos a pesar de la fal
ta de d ocumcnlos que en parte 
fueron dcs1ruidos y en parte d c
suparccicron con la marcha del 
señor Sentís". 

El abogado de Sentís, Vicente 
Baldó, declaró ayer a este diario 
que él cree convenienlc que haya 
un acuerdo cnlre las parte s. Bal
dó, visiblcmcnlc nervioso por la 
irasccndencia pública del caso, 
aclaró q ue Cs1e. e s un cri terio 
suyo y que desconocía cu:IJ era la 
opinión de su cliente. Que sigue 
ilocalizablc. ' 

Fruncesc Gordó,Juna de las 
dos personas de CDC ci1adas en 
la que rella como rcccrio ras de 
cheques d e Casinos, afirmó ayer 
a es te diario que .. no he tenido 
o tras re laciones (con Casinos de · 
Ca1aluña) que no sean las comer
ciales"'. dcrivudas de su condi
ción de vicepresidente ejecutivo 
y administrador único de R3dio 
Avui-Cadcna 13 (emisoras d e ra
dio vinculadas a C DC) -cargos 
que ocupó cnlrc el 15 de diciem
bre de 1986 y e l 30 de j unio de 
1988-, ·como consecuencia de 
operaciones de publicidad e n e l 
medio ~qu7 ~eprcselllaba ... 



VALENCIA 
H OJA DEL LUNES 

NINGUNO DE SUS MIEMBROS PIDIO LA DIMISION DEL EX CONSELLER 

La ejecutiva socialista volverá 
a tratar el tema Blasco 

La CJCCul1va soc1ahs1n valencia
na man\cndra una nuova rounion 
en las próximas fechas, al ob¡CIO 
de analizar tos resultados do la 1n
vest1gac16n interna encomenda
da al secretart<> de orgamzac1on. 
Alberto Pérez Ferré. en torno a 
los conll1c1os pollhcos generados 
tras el cese de Rafael Blasco. y de 
ultunar la preparac10n del comitó 
naC:ional. cuya celcbroclon esta 
prevista para el próxunodlo 17 de 
lebrero. 

En contra de lo publicado en 
algunos medios de intonnac1on, 
ta tarea encomendada a Percz 
Ferré no tiene como ob10 11vo el 
desen~anar el grado de cutpab1li· 
dad de diversos miembros dol 
partido en tas presunlas corrup
ciones detectadas en la Conselle
rla de Obras Publicas, srno anal1· 
zar el confhclo pollllco originado 
en paralelo. Segun fuenles del 
partido, notendrfa mngun sentido 
la creación de una com1s1on in

vesbgadora de las POSlbles co
rruplelas. dada la exisk!ncia de 
una investigac10n liscal en mar
cha y la posibilidad do encauzar 
las Investigaciones lnlernas de 
esie llpo a tavés do la comisión 
de connlctos del PSOE. Do lo Que 
se trata en de6niliva es do esclare
cer las actuaciones pollllcas se
guidas por Lerma, Blasco, Blanca 
BlanQuer y oltos en todo este 
asunto. 

Las investigaciones de Pérez 
Ferré deberán alcanzar las actua
ciones posteriores al propio cese 
En concrelo, tal y como ya se pu
so de relieve en la reuniOn del pa
sado jueves. deberon aclararse 
hechos como Que Lermo mamles
tara en las Corles su ln1onc1on do 
pedir ladlmlsion de lodos los car 
gos pollticos de la Coput, sin que 
después. nombrado ya un nuevo 
consoller. se haya hecho etoc11vo 
esle propOs110. 

ROTUNDIDAD DE CISCAR 

En contra de algunas lntormo
clones filtradas o los modios de 
información en torno a la postura 

mantenida por C1pr1ano Ciscar en 
la reunlon do la ejecutiva del pa
sado jueves. el ex consellcr do 
Cultura se mostrO rotundo en la 
defensa do Rafael Blasco y, aun
quo no llego a cuesl ionar la decl
s1on de Lorma, si apunló In con
tradlccion Quo enlranaba el hecho 
do que no so hubiera actuado con 
la misma conlundencia anle otros 
escandalas, de los que han sido 
protagonistas personas p roxunas 
al secretario general, citando en 
concreto los nombres do M.ª An
tonia Armen gol y Jaumo Castells. 

Por o tro Indo, según ha podido 

saber HOJA DEL LUNES. en mo· 
mento alguno ningun miembro de 
la ejecutiva soc1Bllsta p1d10 la d1-
mlsion de Rafael Blasco como 
miembro de la misma. 

INCUMPLIMIENTO 
DE ESTATUTOS 

la convocatoria del comité 
central para el próximo t7 de le
brero incumple , loS estatu tos 
de la organización, que estipulan 
un plazo maxlmo de seis meses 
enlre comilé y comité. Dicho plazo 
finaliza el 21 de cr1ero, lecha en la 

15 DE ENERO DE 1990 

Hay temo Blasco paro rato 

que estaba prev1s1a en principio 
reunir a l comité. 

Según algunas 1111crpre1oc10· 
nos, esta demora nn11esta1utar1a 
obedece al proposi to do fncllí1a1 
o! término de la lnvcstlgoc1ón In
terna en torno al caso Blnsco. al 
objeto de Que sus resullodos se 
trasladen al seno del com1tó. 
Según otras versiones. lo quo se 
pretende con el aplazam1en10 es 
dejar pasar el tiempo para quo el 
asunto so enlrle y su discusion en 
el comltO no alcanco los grados 
do virulencia que alcanzo on la 
comisiOn ejecutiva. 

Garcés se entrevistará con Lerma y Blasco 
Vicent Garcés. portavoz valen

ciano de la corrienlc crlllca del 
PSOE Izquierda Sociallsb (IS), se 
reunira duranle los prox1mos dlas 
con el presidente de la Generat1-
tat. Joan Lerma. y con el ex conse
ller de Obras Públicas. Rafael 
Blasco, con el t1 n do Informarse 
directamente de los ulbmos acon
tecimientos poll11cos. quo se sal
daron con el cese de Blnsco como 
lltular de Obras Públicas. 

La coordinadora valenctana de 
la comente analizo en su reun1on 
del pasado 1uves lodo lo sucedido 
desde Que el pasado d la 28 de d1· 
ciembre Joan Lerma cesara a 
Blasco. Iras publlcarso on los me
dios de comunicación voloncia
nos la extsiencia do una don uncia 

conlra dos l unc1onar ios de la 
Conseller la de Obras Públicos. 

PROPUESTAS AL 
COMfTE NACIONAL 

. La celebrac1on del prox1mo co
m11é nacional del PSPV-PSOE. 
previsto para el 17 de febrero. 
permitira. a IS presentar una serie 
de propuestas relacionadas al h1· 
lo del llamado ·caso Blasco •. 

·Dur anle los prOxlmos dlas. y 
hasta lo cetebrac1on del comité 
-sc"alo Garces- . vamos a tralar 
de me1orar nuestra intormac10n 
sobre lo ocurrido en torno a Blas
co y a la Conselleria de Obras Pu
blicas. Vamos a h ablar con las 
distintas par les implicadas en la 
cuesllOn. La idea es analizar el 

contexto mas global en que se in
cluye esta cr isis.• 

·Como corr iente -a"ade- hace 
muchos anos Que hemos lratado 
de Que las normas de lunc1ona
m1ento del partido impidan los 
tenomenos perversos del cl1en1e
lismo. nepo11smo o tacorrupc1on.• 

Con respecto a la invesllgacion 
lnlerna que el par11do aprobó ini
ciar en la última reunion do la eje
cutiva soc1al1sta. Garcés se"ala 
que lo importante no son las in· 
vesbgac1ones .a posleriori•. 

· Lo realmenlc necesario 
-sonata- es que el par11do dis
ponga de mecanismos sufic1en· 
tes para evitar que se produzcan 
desv1acíones de poder ... 

En referencia n la acluación do 
Lerma, quien opto por el cese de 

Blasco ni licmpo que públlcnmen
lo, anlc las Corles y los medios de 
comunicación, delendla la lno 
cencra del ex consellor, el dirigen
te do IS senaJa no disponer de su· 
llc1cntes elementos do Juicio para 
llevar a cabo una valoracion. ·Es
pero que la actuac10n do Lerma 
-dijo- no haya respondido a la 
lroslocion de problemas de part1· 
do ol seno de las instituclonos.• 

·En cualQu1er caso -con
cluyo-. todas tas acluaciones 
que tiendan a evidenciar la honra· 
dez y el compromiso socrnt de los 
dmgentes socialistas cuenlen 
con m1 apoyo ... 

A. T. 

BENEFICIAN 
A UNA MULTINACIONAL 

El PP denuncia 

irregularidades 

urbanísticas 

en Xirivella 

El Parlldo Popular sacara hoy, 
lunes. a ta luz publica, en Alicante, 
donde ha convocado una rueda 
de prensa. un amplio informe en el 
Que se reunen una serie de pre
sun1as irregularidades urbanfsll· 
cas. En~e las novedades mas no
lables que el PP proyecta den un· 
ciar so cuentan probables graves 
1rrcgulandados en la p lanihca· 
c1on urbnnlstica de Xirivella, •de 
las que siempre sale favorecida 
una mullrnac1onal francesa•, 
segun luen1es a las que ha 1en1do 
acceso HOJA DEL LUNES. 

El •doss10<· de irregularidades 
referidas a Xi rrvella aporta una se
r ie de documenios. que van des· 
de ac1as munlopales hasta escri
tos de y para lacom1S1on de Urba· 
rnsmo, pubhcac1ones en el · Diario 
Oficial do laGenera111a1·.etcé1era, 
de las que se deducen contradic· 
c1ones y presun1as 1rregularída· 
des .. muy slgn1hcativas•, en pala
bras do uno de los redaclores del 
•dOSSlet'•. 

AunQue la relerida denuncia no 
alude para nada al hombre de ne
gocios Ir ancés Lacro1x, cuyo 
nombre se ha bajarado es1os d las 
intensamcnle en relacion al lla
mado -a ffaire· Blasco, los aulores 
del ·dossier• Que hoy será. pre· 
sentado han visto como et citado 
pcrsona¡o aparecfa reilerada· 
mente citado en vanos momentos 
de su invcstigec10n. si bien han 
declinado el rcsel'\arlo, · puesto 
que nosotros SOio vamos a de
nuncrnr hechos, y hechos proba
dos, irregularidades evidentes en 
los planos de ordenación, sin cn
tr ar a buscar culpabilidades per· 
sonales•, ya QUO eso. estiman, co
rresponde a otras ins1anc1as. 

El PP denunciara también 1rre
gularldades urbanls11cas docu
menlales relallvas a Calpe, Guar 
damar y al menos otros tres murn· 
clpios alicantinos. 

/ 
I 

/ 

Vrcent Garcés. portavoz 
d e lzqu.rer<!~ Sf>C!i!('~!I! . 
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EL PROXIMO 

FIN DE SEMANA 

Las Juventudes 
Valencianistas 
celebran su 
IV Congreso 

Las Juvenludes do Unoon Va
lenciana (JUVI celebraran el pro
ximo linde semana su cuarto con
greso nacional. oslando provista 
la asiste neo a. en enlodad de lnv11a
dos. de represenrantes do las ju· 
venludes regoonalls tas do Anda· 
lucia, AragOn y Cananas 

El congreso so abnra con la lec
tura y posterior debato <Jo dos po· 
ncnclas. Una pr1mora, centrada 
on aspectos politices y cstra1ég1-
cos. y un sogundo 1cx10 donde se 
recogen los aspectos programatt
cos que gufan la ac1uac10n de la 
rama JUVCnil de Uo1on Valenciana. 

En la ponenoa pol111ca se da un 
repaso a conceptos claves de la 
lormaciOn reg1onahsta. como lo 
son elnac1onal1smo poht1co. el tc
dcraJísmo o hbcrahsmo y demo
cracia Fuentes do las JUV mani
festaron Que os prevo si ble Que du
rante el congreso se abra un de
bate en torno a la autodo~rmlna
cion. cues~on Quo ha sallado a 
primera pagina do la aclualldad. 
~as las propueslas formuladas en 
este sen todo por el Partido Naclo
nalisla Vasco (PNV). Convergen
cia 1 UniO (CiU) o Un11m del Poble 
Valencia (UPV). 

En cuestiones de eslralegio 
elecloral. las JUV onnllzoran los 
resullados alcanzados por UV en 
los úlbmos procesos oloctorales. 
resallando el hecho de que nume
rosos miembros de la orgamza
ciOn juvenil ocuparon puestos en
las !islas de la formación valen
clanosla al Congreso y Sonado. 

En la ponencia que recoge las 
bases programa1ocas do la orga
nizacion se da un repaso a todos 
aquellos punlos que desdo hace 
tiempo figuran en los programas 
eleclorales de uv. y que afectan 
direclamenle al sector ¡oven de la 
población 

El congreso se cerrara con una 
votaoon de la cual resultara ele
gida una nueva dircccion de la 
organízac1on Tanto Alfred Pas
cual, sccrc tar10 de lo misma. co
mo M.' Angeles Romon Lhn, presi 
denta, se presentaron o lo reolcc
c1on de sus cargos. 

Asimismo, es 1mpot1antc resal
tar Que es\1 cuano congreso de 
las JUV sera el oscennroo donde 
por pnmera vez en la t-.storm de la 
organlzaciOn se creara el consejo 
pollloco nacional 

VALENCIA 15 de enero de 1990 

DESDE EL VERANO DEL 87, LA CAPITAL NO TIENE JUNTA LOCAL 

Militantes del PP quieren un congreso 
extraordinario de Valencia ciudad 

Un a mplio nucleo d e m 1lotanies d el Partido Popu lar (PPJ 
soloc11ará en breve a la ac1ual d1recc1on provincial del partido 

la celebración d e u n congreso ex1raord1nano de la organiza

ción en Valencia ciudad, con el l1n de proceder a la elección 

de una ¡unta local y. p or supuesto. el~ un presidente del parto· 

do en la capital de la provincia. 

La m1lita.nc1a de Valencia ciudad representa el 40% del to

ta l de la provincia, y todo 1nd1ca que el actual presidente pro
vinc ial. Pedro Agramunl, no esta en favor d e la celebración 

del c uado congreso. 

Un nuevo movimiento empieza 
a surgir en el seno del Partido Po
pular (PP) en Valencia. Desde ha
ce mucho tiempo. antes incluso 
de que el ex presiden1e de láCEV. 
Pedro Agramunl. aterrizase de la 
mano de Fraga en la formacion 
conservadora. numerosos mili 
tantes y cargos organices e insti
tucionales del partido vienen 
se1'alando la incongruencia de 
Que Valencia ciudad no cuente 
con una junta local y un presiden
te que aglutine a los diferentes 
distritos en Que organizativamen
te se encuentra dividido el partido 
en Valencia. 

Tras la llegada de Pedro Agra
munt, y estando a la vista la cele
bracion do un congreso provin
cial que elevarla al ex empresario 
a las cumbres de la direccion pro
vincial. los animas se calmaron 
momentáneamente, a la espera 
de ver por dOnde iba a ·respirar· 
Agramunl y Qué Ideas l enla con 
respecto a la organización del 
partido en In ciudad. 

No es para nadie una sorpresa 
decir que el porlavoz del PP en el 
Ayunlamlenlo de Valencia. Marlln 
Quiros. osplro desde hace l iempo 
a la presidencia del parl ido en la 
ciudad y que ha sido una de las 
personas que más ha reclama Jo, 
en público y en privado. el resta
blecimiento de la junta local de 
Valencia. 

Para esta misma semana esta 
prevista la celcbracion de une 
reunion en la cual se debatirá la 
conveniencia de solicitar formal
mente la celebración de un con
greso de Valencia ciudad que 
ponga fin a la actual siluacion. fru
to de la crisis pollt ica sufrida por 
la entonces Alianza Popular en el 
verano de 1987. 

EXPULSIONES DEL PARTIDO 

En aquella techa, concrelamcn
te en el mes de julio, siendo presi
dente provincial Ignacio Gil Laza
ra, y presidente de la junta local 
de Valencia Juan Carlos Gimcno. 
se desato una grave crísis en el 
seno de la lormac16n conservado
ra que tuvo su origen en una nola 
remitida a los medios de comuni
cacion desdo el mismo gabinelo 
de prensa del parlido. en el cual 

En el congreso prov111c1al. R1ra Barberá y Pedro Agramun_( 
compusieron este gesto para la • galeda • Con toda 

probob1/ldad. serán oponentes en el p ró ximo congreso regional 

se cuoslionaba la acluacion de clrculos del PP se califica de ·po-
Gll Lazo ro como presidenlo y so lo der en la sombra-. 
aplicaban calificativos como ·Es evidente -scnalan algunas 
·caudillo y cacique·. La crisis so fuentes-que a Agramunl no lo In· 
saldo con la operlura do oxpe· 1eresa la celebraclon do un con-
dlonlos disciplinarlos y la suspen- groso y la elección de un presi-
slon do mlll1anclo de seis olios dente de Valencia ciudad. porque 
cargos ·populares·. enlre ellos ésle podrla suponer uno grave 
Juan Carlos Glmeno. amenaza para él.· 

Gii L.Azaro ompreñdlo una rees
truc turoclOn organica del partido, 
resullando lnhabllilada la Junta lo
cal do Valencia. Tras mas de dos 
anos y medio. la siluaclon. en lo 
que a lo ciudad de Valencia se re
fiero. no ha variado en absoluto, y 
son muchos los mililantos. adscri
los o algunos do los más lmpor
lanlos dlsl rilos en Que el parlldo 
so haya dividido. los que van a 
empezar a exigir a partir do yo 
mismo. la celebracion de un con
greso Que ponga fin a la actual s1-
tuacion 

PODER EN LA SOMBRA 

Como so scnalo en el Inicio do 
oslo lntormocioo, Valencia ciudad 
roprosenlo ot sector más lmpor-
1an10 do ID provincia on cuanto a 
número do militantes, alrededor 
del 40 por 100 del lolal. 

En base o esle dolo, la existen
cia do una funla local podrla llegar 
o convertirse en un serio proble
ma para el actual presldeme pro· 
vlnclol. Pedro Agramunl . quien 
deberla enfronlarse con lo Que en 

· Por otro lado -al"laden- lo Que 
no llene nombre es que munici
pios de menor importancia en 
cuanto a número de mllltantos 
cuenten con juntas locales, mien
tras Que Valencia esta como 
esta .• 

Por lo que respecta a las perso
nas que podrfan aspirar o presidir 
dicha junla local. ledas las len
guas apuntan desde hace tiempo 
a Martln Ouirós, portavoz del gru
po popular en el Ayuntamiento y 
desde hace unas semanas v1ce
presidenle de la ejecullva provin
c ial presidida por Agramunl. 

Pero no es éste el único nom
bre. También se apunta el do An
tonio Barranco. responsable del 
dlslrilo número 3 do la ciudad. 
también integrado en lo e)eculiva 
"agramuntista· y protagonista, al 
parecer. durante la pasado sema
na. de conatos do enlrcntamlcnlo 
con su presidente y llder. 

Según fuentes consultadas, es
cudadas en el anonimato por te
mor a posibles represalias por 
parle del aparalo del parlido. Pe
dro Agramunt. cuando confeccio
naba su l ista para el congreso 

provincial. so comprometio a res
tablecer la junio local de Valencia. 
El paso del liempo y la evidenle 
realidad do que no se ha produci
do ningún avance con respecto al 
tema. eston siendo las causas ori
gen de cierto malestar entre algu
nos miembros do ta recientemen
te eleglda ejecutiva provincial. 

RETRASO DEL CONGRESO 

~ En olro orden de cosos. la cele
~ brac1on del prox1mo congreso re
; gional de los ·populares· valen
j c1anos ha abierto una etapa pre
:a congresual on la que ya se empie
~ za a barajar los nombres de los 

aspirantes o la presidencia regio~ 
nal de la rormac1on conservadora. 

Por un lado. es logico que se si
ga apunlando el nombre de Pedro 
AgramunL Junio a ésle suena con 
insistencia el de la ex presidenta 
del grupo parlamenl arlo -popu
lar", Rita BarborQ, quien en el re
c lenle congreso provincial yaba
rajo la posibilidad de presenlar 
una lfsla nllornallva a la del ex 
presldonle do la CEV. 

Olro nombre Que empieza a so
nar con Insistencia es el de Anice
lo Benllo. hombre de confianzo de 
Juan Anlonlo Monleslnos, aclual 
presldonle de la gestora regional 
del PP. También en Allcanle se ci
tan los nombres de Emilio Fernan
dez. consejero. Junio con Manolo 
Tarancon. de la Rodiolelevlsion 
Valenciana (RTVV). y el de Luis 
Fernando Carlagena. alcalde de 
Orihuela, quien goza de un gran 
carisma en Allcanle y Que esta 
considerado como uno de los 
mas tuerles enemigos de Monle
sínos 

El resultado Que so derive del 
congreso regional sera de la ma
xima lmportoncm si se tiene en 
cuenla que la ejecul iva Que resul· 
le elegido pendra fin a una larga 
etapa do ln1ormldad marcada por 
la existonclo de gestoras. y 
ademas sora In responsable de la 
conlccc1on de las lisias Que 
habrán de concurrir a las eleccio
nes aulonomlcas de Junio de 
1991. 

AMPARO TORTOLA 

'AGUA SIN CONTAMINANTES~ CONTABILIDAD 
Municipios, Industrias y Comunidades 

CAftoN SYSTEM ® empresa pionera en el tratamiento y 
potabilización del agua, elimina todos los contaminantes (Nitratos, 

Sulfatos, Cloruros, etc.) del agua. 
Solicítenos Información y Presupuesto SIN COMPROMISO 

CATbN SYSTEM ® 

Alta tecnología en tratamiento de aguas 
Rey Fernando VI, s/n. e 267 81 13. fax: 26711 74-46520 PUERTO DE SAGUNTO 

CURSO DfRIGIDO A PERSONAS 
NO INICIADAS EN LA 
PRACTICA CONTABLE 

Curso adapiado al nuevo plan general de collla· 
bilidad. 
D UHACION : De febrero a junio. 

PLAZAS LIMITADAS 

ESCUELA DE LA EMPRESA 
Ramón Gordillo, 7. 46010-Valencla. Tel.: 369 77 61 
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VALENCIA 
Con asistencia del ex -consel/er de Obras Públicas 

La ejecutiva del PSOE debatió la destitución de Blasco 
La Comisi ón Ejecutiva del PS PV -PSOE, rounida en la 

tarde-noche de ayer en la sede d ol partido. debat ió la 
dest i t ució n de Raf ael Blasco al fronte do l a conselleria de 
Obras Publicas. Urbanismo y Transpo rtes. decidida por el 
presidente de la Generalidad y secrornno general de los 

socialistas valonciunos. Joan l orm a, tras la oper1u ra de 
investigaciones por parto del fiscal sobre presuntas co 
rrupcionos on dicho doportam ento del gobierno valencia 
no. A la sesión asistió el ex -conseller quien. como ya pasó 
en l as Cortes Valencianas después de su dest itución, no 

cruzó palabra con Joan Lerma. Aunque antes de la reu
nión casi todos los miembros del ejecutivo socialista q ui
taron importancia al debato sobre la destit ución de Blas
co y las razones q ue t uvo para olla ol presidente Lerma. la 
tensión so palpaba en el ambíente. 

Con casi una hora de retraso 1es
pcc10 al momento f11ado para su 
in1c10. comenzó en la sede socialis
ta do la calle Albacete la reunión de 
la Comrsrón E1ccutrva del PSPV 
PSOE Una reunión que el secicta-
110 do organización. Alber to Pérez 
Ferré habla previsto celebrar al co-
1menzo do la semana pero quo del 
manes hubo de re1rasarse hasta el 
¡uevcs potque los comprornisos de 
algunos miembro~ de la direc1ón 
socialista les hu61eran 1mped1do 
as1sur de haberse mancenido la 
convoca1oua en aquella 1ornada. 
"Y a una reunión tan importante 
como ésta. no podía faltar nadie". 
me aseguraban 

No obstante. nadie oficialmente 
habló de las razones por las quo la 
reunión tenia más trascendencia 
quo otras. aunque todo el mundo 
estaba en el secreto de que la dost1 -
tuc16n de Rafael Blasco iba a ser el 
tema estrella de la sesión. 

Respecto a la ¡ornada elegida 
pa1a convocar la e¡ecu1iva. algunas 
fuentes aseguraron que "el jueves 
tampoco era buen dla tanto para 
Rafael Blasco como para Cipriano 
Ciscar. que tenían importantes 
reuniones en sus respectivas co
marcas." aunque prefirieron de¡ar 
aquellas para estar p'esentes en los 
debates del equipo directivo de los 
socialistas valencianos. 

Blatco. momen101 despu6s de comoniar la ejocu1lva. 

Antes de la reunión, ya se baraja
ban algunos datos que no conviene 
echar en saco ro to . Por ejemplo. 
que en la Ribera. el feudo de Rafael 
Blasco, " se ostá preparando un 
manifiesto de apoyo" a su llder. Un 
papel que ya estaba pensado para 
el martes. por si la convocatoria se 
hubiera mantenido para esa jorna-

da. No obsiante. algunas fuentes 
rcsal1abon quo si bien ese apoyo 
escrito es incuestionable. no lo es 
quo lo sea por unanimidad sino por 
mayorla. Se añadla a ello el dato de 
q ue el esc1110 necesitarla el apoyo 
de otra comarca que no fuera la 
natural do Blasco para tener más 
fuerza y que ahl los apoyos podrlan 
llegar, caso de producirse. desde 
l'Horta Sud. 

En el debato. tanto por parte del 
secretario General. Joan Lo,m a, 

Viernes, 12 de enero de 1990 

Lerma y Blasco, 
en la eJecuttva 
El ex conseller de Obres 

Publicas Rafael Blasco no 
faltó anoche a la reunión 
de l e ejecutiva nacional 
de l PSPV-PSO E , en la 
que el secretario general 
socialista , Joon L erma , 
presentó su Informe pollti
co, claramente relacione· 
do con el cese de Blesco 
como miembro del Ejecuti
vo valenciano. Mi entras , 
los socialistas de La Ribe
ra celebrobon su ejecutiva 
comarcal, a lo que hablon 
sido convocados todos los 
secretarlos de las agrupa
cionos locales del PSPV, y 
ante la cual el propio Bles· 
co 1enlo in1ención de ox
poner su particular versi6n 
de unos hechos que han 
motivado su salida del 
Consell. H. HAUS 

como do otros miembros de la eje
cul iva, so real irmó la tesis de que la · 
postura lógica de un presidente de 
gobierno quo ha perdido la con
fianza en uno de sus colaboradores. 
es cesarlo en la responsabilidad 
quo le hnbla encargado, tal como 
sucedido en este caso. 

Convocat oria del Comité 
Nacio nal 

Otra do tas cuestiones debatidas 

en la reunión de ayer fue la convo
catoria dol Comité Nacional del 
PSPV-PSOE. ol máximo órgano del 
partido entre congresos. al que es-
1a1u1armmen10 le corresponde 1eu
nilse a finales del presente mes. En 
situaciones normales. el Comité 
Nacional ha de reunirse cada seis 
meses. aunque puede ser convoca
do en sesio nes ex1rnord in arias 
cuando lo considere la Comisión 
Ejecutiva. 

Como puntos del orden del dla 

• En la Ribera se 
prepara un escrito de 
apoyo a Blasco. 

• A finales de mes, 
reunión del Comité 
Nacional. 

• Lerma y Blasco se 
ignoraron antes de la 
reunión. 

• Se reafirmó la tesis 
de que la postura 
lógica de un 
presidente que ha 
perdido la confianza 
en un colaborador es 
cesarlo. 

• Los socialistas de 
/'Harta Sud también 
podrían enviar un 
escrito de apoyo al 
consel/er destituido. 

del próximo Comité Nacional del 
PSPV-PSOE. aparecen el rn forme 
polltico elaborado por la Ejecutiva 
y los informes de gestión de las 
distintas secrcladas. La novedad en 
este caso esu iba en que asl como 
anteriormente la gesuón de las se
cretarlas so votaba en los comités 
nacionales. desde el último congre
so federnl, en el que se modificaron 
los estatu1os del pa111do. tras el in
forme ya no hay votación. 

José Miguel Garcla 

Levente - EL 1 
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La sentencia dice que el ex presidente castellano no simuló la venta de su empresa 

J)emetrio Madrid, absuelto de un delito 
social, dice que nunca ha dejado la política 

JOse LERA. Zamora 
Oemelrio Madrid López, ex pres idente de la Junta de Caslllla y 
León, ha declarado que nunca llll dejado ta potlllca, aunque p..&sase a 
segundo plano Iras su procesamlenlo, y que se slenle sallsfocbo por 
la senlencia absolulorla dlclada ayer por el Tribunal S uperior de 
Juslicia de Castilla y León (fSJCL) que le juz¡¡6 el pasado mes de 
diciembre por un delilo social Iras la supues ta venia fraudulenta de 
la empresa lcxlil l'ekus, de su proplcdud. 

La sala cstim:l que en la tran· 
sacción no existió una voluntad 
maliciósa de perjudicar los de
rechos de las 1rabajadorcs por 
lo que absuelve también a los 
o l ros dos acusados, Adolfo 
Madrid hijo del a!llcrior y el 
empresar io zamorano Estcbun 
Cisneros. 

Madrid Lópcz, que recibió 
la no \icia en su domicilio de Za
mora, hizo hincapié en In tran· 
quilidad que lograba con d io, 
"más que por mí, por la gcllle 
más cercana a mí, mi familia y 
mis amigos íntimos ... Tras estas 
reacciones inicia les, aplazó 
1oda valoración de carácier po· 
li1ico de esta sentencia para 
dentro de una semana. cuando 
li euforia inicial haya pasado. 

En este sentido, el político 
Lamorano aseguró que ha que· 
rido hacer ver a los ciudadanos 
con su dimisión como presiden· 
1e de la J unla de Casiilla y León 
y su apartamiento parcial de la 
vida pública "que no iodos los 
políticos hacen o hacemos lo 
mismo y que la mayor parte de 
la genle de la polílica, como en 

otras profesiones, es honrada ... 
Preguntarle por su vueha al 

primer plano de la poli1ica en el 
seno del PSCL-PSOE, con un 
congn:so regional antes de las 
e lecciones autonómicas y un 
partido descabezado tras la 
marcha de Juan José Laborda a 
presidir el Senado, era encon
lrar la misma rcspucsla: "La 
próxima semana hablaremos 
de esto". 

La insistencia sobre su lucha 
por volver a ser candidato so
cialista a la presidencia de la 
comunidad autónoma obtenía 
una respuesta similar: "Usted 
me quiere llevar al terreno en el 
que yo le emplazo para la sema
na que viene". 

Enlre las llamadas de felici
tación y apoyo recibidas ayer 
en su domici lio de Zamora, fi. 
guraban las de la Ejecutiva fe
deral y la regional de PSOE. 

Sin embargo, a l margen de 
las valoraciones d e Demctrio 
Madrid, en este caso 1odavía 
hay que esperar a la reacción de 
las trabajadoras de su anligua 
empresa Pekus, perdedoras de 

la demanda, que hoy jueves tie
nen previsto reunirse con In 
abogada Maria Jesús Díaz. que 
ha llevado la acusación, para 
decidir si entablan recurso con· 
Ira la sentencia del Tribunal 
Superior de Jus1icia de Castilla 
y León. La abogada se ha mani
festado partidaria del recurso. 

No hubo símulación 

Demelrio Madrid fue juzgado 
el pasado 18 de diciembre Iras 
ser' procesado a ralz de una 
querella criminal interpuesta 
por 11 de las 1) trabajadoras de 
una empresa texlil de su propie
dad, Pekus. Las lrabajadoras 
consideraron que la venia de la 
misma, efeciuada al antiguo ge
rente, Esteban Cisncros, no fue 
real sino simulada con la inten· 
ción de defraudar sus derechos. 
El procesamiento le cosió a De
melrio Madrid la presidencia, 
ya que dimitió e l mismo din en 
que fue conocido. 

En la sentencia diciada ayer 
-informa Ángeles Gil- la sala 
eslima que "no resia duda algu
na de que la transmisión de la 
empresa no íuc simulada sino 
que supuso una transferencia 
real y efectiva ... Scgtin la sen· 
lencia, en los hechos j uzgados 
no se demuestra que en la venta 
de Pckus cxis1iesc una voluntad 
maliciosa de perjudicar los de
rechos de las trabajadoras, por 

Guerra dirigirá la reactivación del Programa 2000 
LUIS R. AIZPEOLEA, Madrid 

El Programa 2000, promovido 
por el PSOE, será reactivado a 
mediados de enero. con la pre
sentación del borrador elabora· 
do por una comisión desde el pa
sado mes de junio. en el que se 
han recogido las sugerencias de 
las aproximadamenle 60.000 per
sonas que han participado en el 
debate, según aseguran fuentes 
socialistas. 

La comisión es tá integrada 
por el vicepresidente del Gobier
no y vice secretario general del 
PSOE, Alfonso Guerra, el sccrc
lar io de organización del partido, 
Txiki Ocncgas, Francisco Fer· 
n:lndcz Marugán, Salvador Clo· 
tas, José Félix Tezanos, Roberto 
Dorado, Manuel Caslells y Ma-

nucl Escudero. La reactivación 
del Programa 2000, que aparece 
recogida en una de las rcsolucio
n es de l Comité Feder al del 
PSOE adoplailas el pasado 21 de 
diciembre. se produce tras el tra· 
bajo de sinlcsis realizado por fa 
comisión durante el úllimo me· 
dio aílo. y que ha venido prcccdi· 
do de 140 es1udios empíricos. 

Manuel Escudero, coordina
dor del Programa 2000, seílala 
que la reactivación, con la prc
senincí6n del borrador. marca 
una nueva fase del proceso que 
se viene desarrollando desde 
hace dos aílos, y además, coinci
de con la transformació n de los 
regímenes de los puísc.s. ~e la 
Europa del Este y la rev1s1011 de 
una J e las corrientes idcológicus 

1radicionales de la izquierda, la 
comunista. En este aspecto. Es· 
cudcro. tras adelantar que .. al so· 
cialismo democrático le van asa· 
lir muchos novios"'. pretende que 
d Programa 2000 "pueda ser a 
medio y lorgo plazo una pla1afor
ma de reencuentro de la. iz· 
quierda". 

El borrador-programa, denlro 
de su pre1cnsíón general de ade
cuar el socialismo democrático n 
las nuevas realidad es d e hoy, 
propone basar el proyecto d e 
cambio social en un proyecto de 
progreso mulerial. ov!lnzar en la 
democrncia )' reformular el con
ccplo de Estado social en la do
ble vcrtienle de lucha con1rn las 
desigualdades de renta y poder 
así como e n la o rganización co· 

Demelrlo Madrid. 

lo que no existe el delito denun
ciado. Muy al contrario, según 
seílala tex1ualmentc, la senlcn
cia, el c.x prc)identc Ocmetrio 
Madrid . "maniuvo abíeria du
rante varios ai'\os una empresa 
que sólo le suponía pérdidas, 
llegando a abonar los salarios a 
una plantilla de 13 operarias 
durnnlc dos aílos de práclica 
inac1ividad". 

La sentencia scrlala que, 
"obrara por convicciones per
sonales o por motivos polhieos, 
lo cierto es q ue el mautcnimicn· 
to de los puestos de t rabaj o 
compromelió entonces el pc
queílo pa1rimonio familiar de 
Demelrio ~tadrid e incluso los 
ingresos por su cargo pí1blico ... 

lec t iva de la calidad de vida. 
Escudero destaca. asimismo, 

el intento del borrador de res· 
pondcr al reto de un nuevo pro· 
yccto internacionalista pues .. una 
gran parle de los cambios dtler
minantcs hoy en día se dan en el 
plano internacional" ... La res· 
puesta no puede ser retórica 
pues nos encontramos ante una 
gran concentración del poder 
económico inte rnacional que re· 
quiere un creciente control tam· 
bién internacional" afi rma e l 
coordinador del Programo 2000, 
que. no ocuha su preocupación 
por el desfase de poderes, a esca
la europea, enl re los poderes 
económicos y políticos asl como 
cnirc los poderes ejecutivos y 
parlamentarios. 



La CEDE pide una 
reunión urgente con 
el Banco de España 
MADRID. (Por M .J .A .. Colpisa.) 

- El comil é ejecu1ivo de la Confe
deración Española de Organizacio
nes Empresariales ha acordado so
licitar una urgente reunión con el 
Banco de España y represen1an1es 
de la Banca. para 1ra1ar con ellos el 
establecimiento de un cuadro fi • 
nanciero que implique el compro
miso del sistema bancario qo dar un 
ua10 "de calidad y privileqiado" a 
los proyec1os empresariales de in 
versión. fomento del empleo. ex
ponaciones y promoción interna· 
cional de la empresa española. 

CEOE está muy preocupada por 
las condiciones en quo se dosarrn
llará la ac1ividad empresarial en 
este ejercicio. La limi1ac16n del ere· 
cimiento del crédi to a empresas y 
familias en un 1 O por cien10: la pre
visible es1abilidad o incluso repun -, 
1e del precio del dinero: la reduc 
ción del ri1mo de crecimienl o de la 
inversión, que se rebajará desde los 
niveles del 14 por cienl o ele los tres 
úll imos años a el 1 O por ciento en 
1990 y, por añadidura. las escasas 
expectativas de que se produzca un 
realineamiento que modifique a la 
baja Ja paridad de la peseta en el 
mecanismo de cambio del Sistema 
Monetario Europeo. croan un mar
co mucho menos favorable de lo 
que desearlan los empresarios. 

Según CEOE, la necesidad de lo
grar el mantenimiento del dinamis
mo inversor de los úl1imos años 
para alcanzar los niveles de compe
titividad necesarios, exige un 1ra1a
mien10 preferencial desde el punto 
de visla financiero de las ac1ivida
des empresariales relacionadas con 
la inversión y la exportación. 

El comi1é ejecu1ivo do CEOE ha 
recordado, además. que los tipos 
de inierés del crédilo son superio
res en España a los que se aplican 
en 01ros paises comunitarios, lo 
que pone en peligio las inve1s10· 
nes. En los últimos meses - apunta 
Ja pa1ronal-. ya se viene cle1ec1an
do desaceleración en los indicado
res de inversión en maquinaria y 
bienes de equipo. 

La situación se agrava, en opi
nión de los empresarios. porque el 
tope de crecimiento de los créditos 
en un 1 O por cienlo en 1990 no se 
reparte uniformemente a lo largo 
del año. 

Se da la circunsiancia que. pese 
a la fuerte desaceleración ele los úl-
1imos meses, el crédi10 ha acabado 
el año con un aumento medio del 
17 por cien lo, frenie al objo1ivo del 
11 por cien10. 

El Ministerio de Economla opina. 
sin embargo, que una limuacrón del 
1 O por ciento de crecimiento en me
dia anual deja un margan suficienie 
para Ja expansión de la oconomla en 
1érminos algo más moderados que 
en los dos últimos ejcic icios. 

Empresarios y Administración, 
autoridad financiera y mone1aria in
cluida. coinciden en su objetivo de 
que la restricción crediticia afecte. 
sobre todo. a los consumos familia
res (el crédi10 a las famil ias está 
integrado junio con ol do las em
presas en la variable quo aparece 
como punto de mira dol conuol del 
equipo económico) . y en menor 
medida a las sociedades. Pero la 
i niciativa que ahora plantea CEO E 
no es fácil de insuumentar en una 
economla abiena. 

En un ambiente tenso 

El PSOE discutió el cese de Blasco 

La comisión ejecullva del PSPV- PSOE. reunida 
en la tarde-noche de ayer en la sede del par1ido, 
deba1ió la destilución de Rafael Blasco al frenle de 
la Consellerla de Obras Públicas, decidida por el 
presiden1e de Ja Generalidad y secretario general de 
los socialis1as valencianos, Joan Lerma, 1rns la 
apertura de invesligacionos por parte del fiscal so
bre presumas corrupciones on dicho depariamenio 

FOTO ON.ZO 

del gobierno valenciano. A la sesión asislió el ex
conseller, quien, como ya pasó en las Cortes Valen
cianas después de su des1itución, no cruzó palabra 
con Joan Lerm a. Aunque casi lodos los miembros 
del ejecu1ivo socialista quitaron importancia al de
bate sobre la des1ilución de Blasco y las razones 
que tuvo para ello el presiden1e Lerma. la 
iensión se palpaba en la · sede social isl a. / 12 

Se han tomado medidas de excepción 

Primeros disturbios en Albania 
/ 9 

Una querella dice que CiU recibió 
más de 500 millones de dinero negro 
IU pide que se investiguen los casos de 
Spantax, Lan, una empresa vinculada al 
ex-ministro Campo, Renta Inmobiliaria .. . 

IU ha pedido al Defensor del Pueblo que in 
ves11oue seis posibles casos de tráfico de influen
cias y presentará la próxima semana ante el Con
greso una proposicrón d o ley para que el uso de 
información privilegiada soa 1ipificada como deli to 
en el Código Penal. IU so refiere concre1amon1e al 
desmantelamiento d e Span1a x, la venta de bode
gas Lan. la concesión do las áreas de descanso de 
las autopistas a una empresa vinculada al ex-mi 
nistro Julián Campo. la venta do acciones de Ren
ta Inmobiliaria a Parreui , la cesión de activos del 

Banco de Crédi10 lndus1rial a Lexmar y la gestión 
del Patrimonio Nacional en Galerias Preciados. Por 
ouo lado. se ha presen1ado una querella en Batee· 
lona conua el presiden10 de la empresa que explo
ta las lo10rtas de la Goneralitat catalana. al que se 
le acusa de haber proporcionado mAs do 500 mi
llones do "dinero negro" al partido que preside 
Jordi Pujol. Has1a el obispo de M álaga se pronun
ció ayer sobre es1e asunto y pidió a los / 

1 polll icos " honradez" . 

Los familiares 
de García Traid 

piden una 
investigación 

La muerte del que fuera ¡ugador 
do fútbol. y últimamente entrena
dor, José Luis Garcla Traid, ha con 
mocionado el mundo del depone y 
ha creado u na gran oxpeciación 
hasta conocer las causas reales de 
su fa llecimiento. ocurrido ayer en 
Zaragoza. tras some1erse a una ope
ración de cirugla plástica que, en 
principio. no ofrecla gravedad. 
Anoche, a úllima hora. le estaba 
siendo practicada la autopsia, como 
parte de la investigación 
pedid" por sus famil iares. / 40 
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Patronal y centrales no logran un acuerdo interconfederal 

Las empresas negociarán 
libremente este año 
los convenios colectivos 
Las empresas nogocia.rán libremente los conYOnlos de 1990 después de 
que la patronal y rps centrales descartaran ayu lograr UD acuerdo fnl<r
confederal sobre ·salarios que sirva como marco de referencia. La 
CEOE dOl'ldlrA <I próximo día 23 1 .. orientaciones que dari a sus aso
ciados, aunque no ~ottelará cifras, y recom<ndari la mejora del poder 
adquisitivo ligado a un aumento de la productividad, mientras que 
CC 00 y UGT presentarán una plataforma unitaria. Además, sindica· 
tos y Goblemo llogaron ayer 1 uo acuerdo sobre pensiones no coolrlbi>
tiras, que se establecen en 26.000 pesetas mensuales, y en la cuaotra de 
la ayuda familiar por hijo, que se fija eo 36.000 pesetas anuales. 

El encuentro de seis horas man
tenido ayer por la confederación 
empresarial CEOE y los sindica
tos UGT y CC 00 dio como re-

HOY, EN EL PAIS 

El Gobierno colombiano 
rechaza la oferta . 
de los 'extraditables' 
Pigin• 1 

Un pistolero de extrema 
derecha tirotea al alcalde 
comunista de Nagasaki 
P3gina 8 

Querella por presunto 
cohecho contra seis personas, 
entre ellas un alto cargo 
d~ la Generalitat valenciana 
Pigin• 16 

El hallazgo de una carta 
inédita de Heidegger revela 
claves sobre el 
antisemitismo del filósofo 
Pagina 32 

soltado la constatación de las 
discrepancias entre los interlocu· 
tores a la hora de fij ar los sala
rios, ya que parten de una prcvi· 
sión de inílación muy dis tante. 
La patronal no varió la oíeria 
presentada en los contactos pre· 
paratorios, donde habló de unu 
banda salarial del 5%-7% y sugi
rió la posibilidad de llegar hasta 
el 6%-8K Las demandas de los 
sindicatos apuntan al 8%-9%, 
aunque UGT no concretará la c i
fra hasta hoy: 

Una vez descanada la posibi
lidad de lograr un acuerdo inter
confedcral, empresarios y sindi
catos procederán ahora a dar 
instrucciones a sus bases para 
que empiecen la negociación co
lectiva de 1990. 

La CEO E concretará sus re
comendaciones en lajunla direc
tiva prevista para el próximo din 
23. Comisiones Obreras ya ha 
decidido que va a reclamar subi
das salariales entre el 8% y el 9% 
con cláusula de revisión. 

Por otra pane, el Gobierno y 
los sindicatos llegaron ayer a un 
ucuerdo en lo que respecta a pen
siones no contributivas, de formo 
que se modifica el proyecto de ley 
que se encuentra en las Cortes y 
se fija la pensión en 26.000 pese
tas mensuales, con el compromi· 
so de que en enero de 1992 ésta 
se eleve a 30.000 pesetas. Tam
bién las dos panes han alcanza
do un acuerdo en la cuantía de 
ayuda familiar por hijo a cargo, 
que para las rentas inferiores a 
un millón de pesetas queda esta· 
blccida en 36.000 pesetas anua
les. 

Utilizó dependencias del Estado durante seis ai\os sin cargo alguno 

AHonso Guerra recibió en 1987 1D1 informe 
con las actividades de su hermano Juan 

LUIS MAGAN 

El PSOE y su Programa 2000. El Programa 2000 del PSOE. 
que ayer presentaron en Madrid el secretario general del panido, 
Felipe Gormllcz; el vicesecretario, Alfonso Guerra, y el coordinador 
de los trabajos, Manuel Escudero, pretende adecuar el socialismo a 
los retos de futuro y ser un punto de encuentro de la izquierda. Gue
rra destacó la moralidad en la acción politica y en los poderes públi
cos. mientras Gonzálcz alinnaba que la politica no debe ccili~e a 
los progran1as elcc1orales, sino extender la democracia a todas las 
e>fcras de la vida en las que existen desigualdades de poder. En la 
fotografia, Guerra en un momento del acto. Píp 14 

Juan Guerra, hennano del vice
presidente del Gobierno. Alfon
so Guerra, ejerció actividades 
de comrol politico, de seguridad 
y de información interna del 
PSOE, para lo cual usó depen· 
dencins del Estado a lo largo de 
seis :mos. sin ningiin c:tr¡;o que 
lo justificara, mientras consti! 
tuia un importante patrimonio 
personal. Juan Guerra ocupó un 
despacho en Sevilla que diícrcn
tes delegados del Gobierno en 
Andalucía consideraban reser
vado a l vicepresidente del Go
bierno, puesto que el único titulo 
para dcscmpcllar esas actrvida
des politicas fue la estrecha reJa. 
ción mantenida con el vicepresi
dente. 

Los dos primeros delegados 
del Gobierno en Andalucía, 
Leocadio Marln y Tomás Azo
rln, toleraron esa situación sin 
nombramiento oficial ni con
trato a lguno, y sin estar some
tidos al control de los delega
dos del Gobierno. Azorin in
formó a Alfonso Guerra de esa 
1rregular situación y de otras 
act ividades de Juan Guerra 
pocas semanas antes de pre
sentar su renuncia, que se pro
dujo en abril de 1987, con el 
motivo formal de presentarse a 
las elecciones locales de junio 
de ese aílo. 

Juan Guerra abandonó la 
Delegación del Gobierno en ju
nio de 1989, y desde emonccs 
intensificó las actividades cm
prcsnrialcs y económicas em
prendidas con anterioridad. 
Una de sus sociedades , deno
minada Fracosur, fue consti
tuida sólo 24 días antes de con
seguir la compra de una finca 
propiedad de la empresa públi
ca Ensidesa~ 

Juan Guerra ha construido 
un patrimonio personal consti
tuido por cinco pisos, un chalé, 
varios locales comerciales y al 
menos tres fincas rústicas. La 
mayoría de ese patrimonio fu e 
adquirido entre 1987 y 1989. 

P'&tu 13 
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Rumanía anula de nuevo la pena de 
muerte y legaliza a los comunistas 

AJmodóvar cuenta 
~u última película 
En entrevista que aparece en la 
página 3 del suplemento En 
Cartd. Pedro Almodóvar cali
fica su última película, ;Átame!. 
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El Panido Comunisrn Rumano es 
otra vez legal, y la pena de muerte 
vuelve a abolirse. Así lo anunció 
ayer el Frente de Salvación Na
cional, erigido en Gobierno rcvo. 
lucionario dcstlc la caída del dic
tador Nicolac Ccauccscu, el pasu
do mes ti..: diciembre. 

El referé ndu m convocado 
para el próximo dia 28, que de
bía respaldar las dos decisiones 
3hora rectificadas, ha sido anu
lado. El presidente, Ion lliescu. 
pidió disculpas por el "error co-

metido bajo la presión de la mul
titud en la calle"'. ;' 

"Todos los partidos, organi
zaciones y candidalUras indc· 
pendientes, excepto las fascis-
13s". podrán participar en las 
elecciones. aseguró la dirección 
del fren te. Todo npunla a que 
éste cederá a las presiones de la 
oposición, que nc:ccsila tiempo 
para organizarse. y aplazará los 
comicios, que se celebrarán pro. 
bablcmcnle entre junio y sep
tiembre. Páalu S 

.. como un melodrama románti· 
co en el que hablo del amor-pa-r 
sión como una opción ante la 
que no debe renexionarse, s ino 
lanzarse de cabeza". Aílade 
que estét icamente es muy dis· 
tin ta de sus anteriores filmes, y 
califica a Victoria Abril como 
"la estrella de los noventa por 
su ambición, capacidad y fi . 
sico-. 
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Uno de los delegados del Gobierno dimitió después de un informe al vicepresidente sobre su hermano 

Las autoridades socialistas andaluzas dieron por 
hecho que Alfonso Guerra 'cubría' a su hermano Juan 

JOAQUIN PRI ETO. Sevilla 
Varios ciudadanos particulares, enlrc ellos un 
humano del viccprcsldcole del Gobierno, dis
pus ieron de dependencias oficiales eo la dele
gación del Ejecutivo en Andalucía • lo lurgo 

de seis aftos, sin olro lítulo para ello que una 
aulorlzaclón verbal de las tres personas que se 
sucedieron como r esponsables de la misma en
lre 1983 y 1989. La ocupación del despacho se 
produjo sin nombrarulenlo oficial ni conlrato 

al~uno. El despacho funcionó al margen de.I 
conlrol de los delegados del Gobierno, pero 
con el res paldo de Alfonso Guerra, que las 
autoridodes soclallslas de Andalucía dieron 
por hccbo dura nte seis años. 

El viccprcsidcnlc de l Gobierno 
era la única fuemc del poder de 
su hermano. Éste último jamás 
fue elegido para cargo alguno en 
la organiz ación del PSOE - sal
vo de nivel local- , ni tenía la 
cualidad de funcionario público, 
ni dispuso siquiera de un nom· 
brnmicnto como asesor de una 
autoridad de la Adminis1ración. 

Uno de los ex d elegados del 
Gobierno afirma que e l despacho 
utilizado por a quél estaba -a d is
posición del viccprcsidcn1c del 
Gobierno·, según las respu~sta s 
fac ilitadas a c sle periódico por 
Tomás Azorin , q uien fue respon
sable de dicha delegación desde 
diciembre de 19g5 hasta abril de 
1987. 

" La presencia de J uan G uerra 
en la Delegación d el G obierno 
no era fru10 de ningún d ocumen
to'\ reconoce Azorín . .. Existe 
una serie de d ependencias en las 
delegaciones del Gobierno, que 
esi:ln a disposición de pa rlame n
larios o de determinadas au1ori 
da des. Yo pe nsé siempre que 
aquel despacho es1aba a disposi
ción del vicepresidente del G o
bierno• . 

Alfonso Guerra, sin embargo, 
no utilizaba tales dependencias. 
"Lógicamente, cuando el vice 
presidente despacha un asunto o 
preside una reunión en Sevilla, lo 
hace en el despacho del delegado 
o en la sala de juntas del edifi-
c io". Azorln anadió que Jua n 
Guerra u1ilizaba esas dependen
cias con autoriza ción del ante
rior delegado, Lcocadio M arín, 
"situación que continuó co nmi
go", senaló. "Pero puedo asegu
rar que no hubo vinculación al
guna de Juan Guerra con la c s
truclura administrativa de la de
legación". 

Ninguna persona adscrita a la 
delegación fue asignad a al servi
cio del despacho de Juan Guerra. 
Tampoco fue incluido en el cir
cuito normal de habilitación de 
gastos d e la Administración cen
lral. Para los funcionarios de la 
delegación, e se grupo eran sim· 
plemente "Juan G uerra y sus 
?-migos'\ como coinciden en des
cribirlos dos personas que tra ba
jaron, en diferentes épocas , para 
la Delegación ilel G obierno en 
Andalucía. 

Lcocadio Marín, la person a 
~ue proporc ionó su primer des
pacho en la Administ ració n a 
luan Guerra -uno de los candi
latos úi pütor~ a la presidencia 
le Ja Junta de And alucia- fue 
1ombrado presidente de la Cruz 
~oja y sustituido como delegado 
lel Gobierno por Tomás Azorin, 
:n diciembre de 1985. 

Az orín se interesó vivamente 
1or las actividades de Juan Q ue
ra y presentó un informe al vice
•residentc d el Gobierno, Alfon
o Guerra . Poco después d e ese 
1formc, el delegado pre sentó su 
imisión y se retiró a Almería. 
onde actua lmente pres ide la 
liputación. 

Tomás Azorín no confir mo ni 
csmicntc la existencia de un in· 
irme a Alfonso G uerra sobre 
~as.unto: .. Yo he informado ni 
ccprcsidcnte sobre muchos te
as"". dice, al tiempo que dcsvin· 
tia su salida de la delegación 

Un poder fáctico 
J. P., Sevllla 

Los partidos políticos de la o posición, y desde 
luego los miembros del PSOE, están convencidos 
de q ue será dificil demostrar la existencia de deli 
tos en la catarata d e negocios e irregularidades 
que los m edios d e comunicación atribuyen a Juan 
G uerra , el he rmano del vicepresidente del Go
bierno. 

Muchos pollticos andaluces coinciden en des
cribir a Juan Guerra como un "poder fáctico•. Al
guien que b asa su capacidad d e actuar casi exclu
sivamente en el respaldq q ue se supone le conce 
de Alfonso Guerra, que en la po lltica andaluza es 
el no va más del poder. 

Numerosos dirigentes socialistas y el propio 
presidcnle d e la Junta de Andaluclu, José Rodri
gucz de la Bor bolla, se niegan u explicar con cla
ridad el trabajo de Juan Guerra p ara el partido . 
Únicamente se sabe que o rganizó servicios de se
guridad .e información interna ... Ejercía un gran 
control sobre el partido y sobre el Gobierno an
daluz'", se limita a explicar uno de ellos. 

El problema planteado es d e naturaleza clara
mente política: si es o no admisible el enriqueci
miento de una persona q ue hasta hace un ano 
a parecía frecuentcmenle en público al lado del vi
cepresidente del G obierno, y si ese objetivo ha 
sido lograd o o no con la información privilegiada 
y el tráfico de influencias que se s upone puede 
hnbcr existido. 

Alfonso Guerra corló 1oda relación con él - a l 
menos en ptiblico- hace un uílo. 

d el G obierno de un supueSlo en
frentamiento con Juan G uerra. 

Las diversas fuentes co nsuha
das co inciden en a fi rmar que 
Juan G uerra h a disfrutado pura y 
simplemente de un poder perso 
nal. Se lrata de una relación de 
est ricta confianza con su herma
no Alfonso, nacida en los tiem
pos e n que J uan Guerr3 montó la 
empresa Pre n sa y Copis te ria 
- todavía en l a c la ndcSli n i
d ad-, que editó El Sociali.rw y 
o tras publica ciones, y que termi
nó con graves problemas porque 
dejó sin pagar distintos suminis
tros, lo cuul dio origen a reclam a· 
ciones j ud iciales. 

Vida orgánica 

Juan Guerra no ha participa do 
tam poco en la vid a orgánica del 
partido socialisla, ni se ha pre
senlado a otros cargos que los de 
nivel local en Camas, la local idad 
sevillana e n que residí• hasta 
hace tres aílos. Asistió a los co n
gresos socialista s y tomó parle 
en campanas e1ectoralcs -ex
cepto la de las última s elecciones 

legislativas, e n o ct ubre pasa
d o-, al frente de un grupo de 
g ua rda es pa ldas y dedicado a 
acompa~ar a su hcn n ano Alfon
so. Es1aba vinculado con el part i
do como .. administrativo", de· 
pendiente d e la ejecutiva federal 
d el PSOE, que le ha pro porcio
na do un s ueldo desde julio de 
1982 hasta hace dos meses. 

Las últimas intervenciones de 
J uan G uerra en la vida d el parl i
do se produjeron en la campai\a 
e lecto rnl de locales de 1987, 
cuando organizó un servicio de 
gua rdaespaldas a l alcalde de Se
villa, Manuel del Valle; constitui
d o po r perso na s vinculada s a l 
Servicio Andaluz de Salud. Poco 
anh:s se había producido un inci
d ente en el aeropuerto de Sevilla, 
en q ue el vicep residente de la 
J unta d e Andalucía , José Miguel 
Salinas, fue humillado en pi1blico 
por el ciudadano particular Juan 
G uerra , quien desautorizó una 
decisió n tom ad a por aquél. 

En paralelo con sus activida
des po líticas, Juan G uerra cons
truyó un pa trimonio person al 
constituido por cinc_p pisos. un 

chalé, varios locales co merciales 
y al menos tres fi ncas rústicas. 
La mayoria de ese pa trimon io 
fue adq uirido entre 1987 y 1989. 

Alfonso G arrid o , aclual dele
gado, puso fin a la connivencia 
ent re negocios y po lítica e n junio 
de 1988. Según un colabo rado r 
de G a rr id o , el de legado 3rgu
mcnt6 que necesitaba el despaho 
d e Juan Guerra para Jos servi
cios administrativos. Ese colabo
rador no pudo precisar si Garri
do obró por volunlad propia o 
por instruc~ioncs d e la d irección 
del PSOE , ni el propio G arrido 
aclaró ayer tales extremos, pues
to q ue -se ha puesto enfermo ", 
scgün explicó su secretaria. 

Según otras fue ntes, Alfonso 
Garrido c erró e l d espac ho d e 
J uan Guerra d espués de que Car
los Sanjuán y ot ros d irigentes so
cia lis tas y amigos de Alfon so 
Guerra - entre los que no se ex· 
cluyc a l propio pres idente d e l 
Gobierno, F elipe G o nzá lez 
advirticran al vicepresidente del 
riesgo que co rr ía al dejarse ver 
d emas iado co n s u he rman o 
Juan. 
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La sociedad que 
compró la finca de 
Ensidesa se creó 
24 días ant~ 

LOURDES LUCIO, S evilla 
La Emp re sa Nacional Side
r úrgica (Ensidesa) 3Utorizó Ja 
venta de la fi nca L ll Caffasc~ 
sa a la empresa Fracosur, re
presentada por J uan G uerra 
G o nzálcz, 24 d ius d espués de 
que se constituyera esta socie
dad, según reconoció a yer un 
portavoz de En sid esa. El con
sejo de administració n de En
sidesa 3.Ulorizó la venta de la 
finca e l 27 d e oclubre d e 1988, 
mientras que la empresa Fra
cos ur se con~ tulUyó ante el 
no ta rio Vic to rio M;1garii\os 
Blanco e l 3 J e octubre d e 
1988 y-en el mismo día y ante 
ese notar io .. se o to rgó a Juan 
G uerra González una escritu
ra de poderes -para que pu
die ra realizar la compra .. , se
gún manifestó ayer José Luis 
Poyol Cost3, j efe del gabinete 
de co municación de Ensidcsa. 
La finca fue vend ida en 20 mi
llo nes de pesetas, si bien e n 
1980 fue valo rada en 52 m illo
nes. La hacienda , de 52 hectá
reas, fue traspasada a Ensidc
sa en 1980 como parte del 
pago d e la deuda d e 70 millo
nes contraida por Hierros y 
Aceros Especiales con la em
presa nacional sidcrürgica. 

Esta operació n ser á una de 
las que investigue el fiscal jefe 
d e la Audiencia Te rritorial de 
Sevilla , Alfredo Flores , quien 
"previsible mente" llama rá a 
declarar a J uan Guerra G on
zálcz, tras abri r ayer d iligen
cias previas sobre los nego
c ios en S evilla del her ma no 
del vicepres ide nte del G obier
no por si d e ellos pudiera ob
servarse infracción penal. La 
investigación del fiscal de la 
Audiencia de Sevilla no se li
m it ará a lo que so licita el Pa r
t ido Andalucista ( PA) en un 
e scri to, remitid o e l pasado 15 
de ene ro. al fiscal genera l del 
ES1ado. Alfredo Flores dijo 
a yer que .. tampoco se descar
ta que se puedan ver más co
sa s que se ha n publicad o en la 
prensa ... 

Placas de m a lrlculas 

En principio, el fi scal cen trará 
s u investigación en la venta de 
la finca La Carrascoso y e n la 
e mpresa S amart , dedicada a 
la fabri cación y d istribución 
de matriculas para a utomóvi
les. y d e la que Juan G uerra e s 
representante en Anda lucía. 
En este sentido, la Expo 92 
m a nifestó ayer en un comuni
cad o que no había adjudicad o 
.. a ninguna empresa la fabri
cación y suministro d e las pla
cas de ma trículas .... 

Sobre Ja petición d el Parti
do Andalucista para que' se in
vesiigue la situación «sc al de 
Juan G uerr3, Alfredo Flores 
manifes tó que la fi scalía in
vcs t igq rá ese asunto '"sóla· 
mente cuando l lacicnda o b
se rve un d elito fiscal y nos lo 
remita ... 

El fiscal de la Audiencia de 
Sevilla manifestó q ue inle nta
rá que estas investigaciones 
.. sig:in el ritmo mas rá pido po
sible , que el usunto no se pu
d ra y la gente piense q ue le to
mamos el pelo-. Según Alfre
d o F lo res , q u e a firm ó que 
- previsiblemente" lla mará a 
dccl:trar a Juan G uer ra, los di
ligencias podrían estar lt rmi
nadas en una semana. 
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Beltrán acusa, en total, a seis personas de delitos de cohecho, maquinación y violación de secretos 

El liscal se querella contra Blasco 
El llsca l jefe de Valen
cia presentó el miérco
les querella ante el Tri
bunal Superior de Jus
ticia de la Comunidad 
Valenciana contra seis 
personas, una de ellas 
protegida po,r el fuero 
que afecta a los miem
bros del Consell -y 
por tanto, Rafael Blas
co-, por posibles deli
tos de corrupción en la 
Consellerla de Obras 
Públicas, Urbanismo y 
Transportes. El flscal 
Informó que considera 
a los Implicados posi
bles autores de delltos 
de cohecho, maquina
ción para alterar el pre
cio de las cosas y v io
lación de secretos. El 
caso Calpe ha sido 
trasladado al tribunal 
ante posibles delltoa 
de cohecho. 

Hubo maquinaciones previas 

La fiscalía centró 
sus pesquisas en la 
venta de terrenos 
de Paterna 
Tal como Levante-EMV ha venido In

formando, el meollo de las invesllga
clones de la fiscalla se encontraba en 
los terrenos del sector sur del pollgono 
de Ademuz en Paterna. El fiscal Enri
que Bellrán reconocla ayer que la que
rella que ha presentado está basada 
en las maquinaciones previas a la ven
ta de un suelo público de gran valor 
por apenas algo más de trescientos 
millones de pesetas. Una empresa 
francesa representada por Jacques 
Lacrolx iba a ser la beneficiaria de la 
venta de los terrenos. 

Rafael Blasco. 

Rafael Blasco: «Este 
asunto no me va a 
amargar la vida, porque 
segutré en la política» 
El ex consollor Rafael Blasco declaró o 
Levante-EMV que •este asunto no me 
va a amargar Is vida• refiriéndose o la 
acción del fiscal. •Seguiré en la poJltl
CB•, dijo. 

E PP presentará una 
moción de censura 
contra Joan Lerma si no 
dimite como presidente 
El PP presentará una moción de censu
ra contra el presidente de la Generali
dad, si éste no dimite. Los demás parti
dos hocen corresponsable a Lerma. 

Trugincrs. 7 - ~6014 VALENCIA 
Tokllono 3790800 

Edil orial Prensa Va lencia na, S. A. 

Los ediles aprobaron 
renovar el comrato 
con Gráficas Cantos 

La comisión do compras 
aprobó al miércoles la pró· 
noga del contrato del mate
rial do impronta del Ayunta· 
miento do Valencia con Grá
ficas Cantos. empresa del 
tio de un concejal socialista. 
La comisión do trófico do in
tluoncias dio su visto bueno. 

Página 9 

B Ayuntamiento de 
Corbera lleva ocho 
meses sin actas 

El Ayuntamiento do Cer
bera lleva ocho meses sin 
cursar a la conselleria los 
acuerdos plonarios . Esta 
irregularidad ha sido juslifi· 
cada por el secretario ale· 
gando que el libro so ha ex· 
traviado. 

Página 27 

8 fiscal Investigará 
los negocios da Juan 
Guerra en SavUJa 

El fiscal jefe de lo Audien
cia de Sevilla, Alfre'do Flo
res, Investigará las activida
des en la provincia sevillana 
en las que supuestamente 
ostá implicado Juan Guerra, 
uno do los hermanos del vi
cepresidente del Gobierno. 

Página 39 

B PP quiere saber 
por qué desaparece 
uasoUna en el PMM 

El Panido Popular ha pe
dido la comparecencia del 
ministro de Economla y Ha
cienda, Carlos Solchaga, en 
el congreso porn aclarar la 
presunta desaparición de 
miles de litros de gasolina 
en el parque móvil ministe
rial (PMM). Página 43 

Moscú movlDza más 
tropas para detener 
las luchas étnicas 

Páginas 3, 4, 5 y 5. Editorial, en página 21 

Miles de reservistas del 
Ejército soviético fueron lla
mados a filas para atalar los 
enlrentamientos étnicos en
tre azeries y armenios de 1a 
República de Azerbaiyán. 

Dos bóvedas y dos capillas quedaron destrozadas 

La torre de la iglesia de 
San Agustín de KaUva se 
desploma por las lluvias 

El desplome de la torre cam
panario de la antigua iglesia de 
San Agustfn de Xil.tlva ocaslo· 
n6 1 en lo mañana de ayer, la 
destrucción de dos bóvedas y 
dos capillas del templo, que 
da\a de tinolas del siglo XVII. El 
hecho de que no hubiera victi
mas ha sido calificado por los 
vecinos de •auténtico mila
gro•, ya que el lugar es muy 

concurrido por los niños de un 
colegio cercano. El derrumbe 
provocó también el bloqueo de 
varios puertas de viviendas 
contiguos y los cascotes deja
ron totalmente aplastados a 
tres vohlculos que estaban 
aporcados. La Iglesia se encon
traba cerrada desde hacia me
dio 81'10. 

Página 25 

Página 45 

NUMEROS 

PREMIADOS 

8 22 ªº 
3! 45 47 

Complementario 43 
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El flscal jefe del Tribunal Superior de 
Justicia de la Comunidad Véllenclana 
anunció ayer que ha Interpuesto una 
querella contra seis personas, entre 
las que se encuentra, con toda proba-

bllldad, el ex conseller de Obras Públi
cas Rafael Blasco. La querella, pre
sentada ante el Tribunal Superior por 
ser diputado uno de los Implicados, 
pone de manifiesto un posible delito 

de cohecho en relación con maquina
ciones para alterar el precio de las co
sas, y en concurso con otro de viola
ción de secretos. La querella surge a 
raíz del llamado «caso Paterna,,. 

Enrique Beltrán ha puesto de manifiesto un presunto delito de cohecho, maquinaciones y violación de secretos 

El fiscal jefe se querella contra 
Rafael Blasco y 5 personas más 

F. p JJ. L..,...,.....,..-,-..,....'..,,.--,-.,,...-..,..--,-
El fiscal jefe del Tribunal Superior de 

Justicia de In Comunidad Valenciana 
presentó a última hora de la tarde del 
miércoles. y tal como l evante-EMV 
apuntó ayer. una querella ante el citado 
tribunal, que implica al ex conseller Rafa
el Blasco y a otJas cinco personas, en la 
que denuncia un presunto delito de co
hecho •porque se ha recibido una dádi
va p81a ejecutar un acto que constituye 
un delito de maquinaciones". Las maqui
naciones en este caso serian en grado 
de conspiración. 

Según Enrique Beltnin, el delito se co
metió •p81a alterar e/ precio de las co
sas ... , y consistió • en alejar de uña su· 
basta pública a posibles postoras, va
liéndose para ello de la revelación de 
secretos oficiales .... 

BeltJán, que compareció ayer en rue
da da prensa. también indicó qua ha 
presentado las diligencias de investiga
ción llevadas a cabo por la fiscalla ante 
el juez decano de Instrucción, ya que 
podría concurrir también un delito de co
hecho, al •haber raclbido una dádiva 
para ejecutar un acto injus to, que no 
constituye delito y rela tivo al ejercicio 
de/cargo•. 

El fiscal jefe no hn hecho públicos los 
nombres de los querellados, seis en to
tal, ni de los implicados en el presunto 
delito -que investigará el juzgado de 
instrucción al que corresponda por tur
ne>-, tres en total. Sin embargo, si que 
ha manifestado quo uno de los implica
dos en la querella posee fuero especial, 
dada su condición de diputado o miem
bro del Gobierno de la Generalital, por lo 
que, con toda seguridad, se trata del ex 
conseller de Obras Públicas, Urbanismo 
y Transportes, Rafael Blasco. 

Ocho posibles lmpllcodos 

Los restantes implicados en la quere
lla serian las cinco principales personas 
relacionadas con el caso de Paterna, 
que este periódico ha venido describien
do. Cabe recordar que Levante-EMV 
pudo saber en su dio que en relación 
con dicho caso declararon ante el fiscal, 
lo que no presupone su implicación. 
Juan José Esturi, Inmaculada Sancho, 
José Antonio de Juan y Juan Manuel 
Chuliá. 

Beltrán, en la ruoda de prensa, ha 
añadido que el motivo de la querella 
•se rsfisre a Ja zona sur del poligono 
de Ademuz, en el término municipal de 
Palama•, mientias que el presunto deli-

to que investigará 
el juzgado de ins
trucción se encuen
tra on relación di
rocla con el llama
do caso Ca/pe, de
nunciado ante la 
tiscalla por la ex di
rectora general de 
Urbani smo, Blanca 

«B delltO cons'sUó 
en alelar de 1118 
subasta a posibles 
postor ea» 

bas, se solicita el exa
men de cuentas banca
rias y movimientos. 

Respecto a las perso
nas que han declarado 
en las investigaciones 
penales llevadas a cabo 
por la fiscalla, se ha po
dido saber que, al mar
gen de los implicados, 

Blanquer. las inves
tigaciones realiza
das hasta el mo
monlo han sido cali
ficadas por el máxi
mo l iscal valenciano 
como •escuetas, 
pero suficientes 
para moti var Ja 
querella•. En este 
sentido, el fiscal ha 

<cla· querella-se 
han sido doce. Entro es
tos implicados -ocho. 
según todos los Indi
cios-, dos no han pres· 
tado declaración por di
versas razones q uo ex· 
plicó. 

t refiere. a la zona 
sur ••'Polígono 
de Paterna» El primero de ellos 

seria el ex consellor de 
Obras Públicas, Rafael 
Blasco, a quien el liscal 

añadido: •Yo, por ejemplo, no puado re
aliz ar careos, que sn este caso son im
prescindibles; no puedo exnminar cuen
tas corrientes bancarias; no puado pra<>.. 
ticar regjstros domiciliarios». 

Beltrán no negó la posibilidad de ha
ber practicado escuchas telefónicas a al· 
gunos de los implicados, y afirmó que en 
el escrito de la querella. entre otras prue-

jefe no ha citado •por elegancia, al tra
tarse de un diputado• . El otro implicado 
que no ha acudido a prestar declaración. 
•porque ha sido imposible citarlo• , po
drla ser el súbdito francés Jacques La
croix. 

Enrique Beltrán también ha indicado 
que en el caso de que la querella no tue
ra admitida a trámite por el juez instruc-

lor del Tribunal Superior. •recurrirla Ja 
decisión en la sala de lo civil y penal del 
Tribunal Superior de Justicia de Ja Co· 
munidad Valenclana•, mientras que en 
el caso de que las diligencias previas 
fueran archivadas por el juez de instruc
ción, • intsrpondrfa un recurso ante la 
correspondiente sala de Ja Audiencia 
Provincial». 

No ha habido presiones 

El fiscal jefe ha negado haber recibi
do presión alguna por parte de polfticos 
o implicados, afirmando que •cuando 
tuve conocimiento de estos hechos por 
una conversación particular, Je dije a /a 
directora general que Jo que me conta
ba ora materia dolíc tiva y que debía 
formular una denuncia o realizar una 
comparecencia. Ella formuló una de
nuncia, que al dio siguiente ratificó•. 
Beltrán a~ade que, posteriormente, es
tudió el caso •y marche a hablar con e/ 
fiscal general del Estado. Esle me dijo 
que tenla plana confianza en Jo que yo 
hiciera y que debla hacer Jo que Ja lay 
indicaba•. 

En cualquier coso, Enrique Beltrán 
afirma quo, de hnbor recibido presiones, 
hubiera llegado incluso a poner •el car
go a disposición de los superiores, por
que no admito presiones de nadie». 

Respecto a las conversaciones entre 
la fiscalla y el presiden! Lerma, Beltrán 
afirmó que el posado mes de noviembre. 
• Lerma se dirigió a mi para sabor si la 
denuncia habla tenido entrada y si ha
bla dado Jugar a unas diligencias de in
vestigación. Lo dije que no la habla ar
chivado .... añadiendo: .. oesde ese mo-
manto, conmigo ha hablado todo el 
mundo, pero sólo para preguntarme, 
nadie para influir en míM. 

Incluso el propio ex conseller Rafael 
Blasco se dirigió al fiscal jefe •para de
cirme que estaba dispuesto a hablar 
conmigo. Le dijo que si considoraba 
oportuna su presencia, Je llamaría•. Al 
parecer, fue la propia Blanca Blanquer la 
que comunicó a Joan Lerma el contenido 
de su denuncia. 

El fiscal jefe del Tribunal Superior de 
Justicia de la Comunidad Valenciana. en 
la nutrida rueda de prensa. manifestó fi
nalmente que algunos puntos que ha 
pretendido esclarecer en la investigación 
penal llevada a cabo no han • acabado 
de esclarecerse, y voo dificil su esclare
cimiento ... Beltran, no obstante. mostró 
su confianza en que: a pesar de todo. 
puedan ser aclarados. · 

. EL PROCEDIMIENTO JUDICIAL 
F. PIERA 

El delit:-o-d"'"e-c"'oh,...o-c""h-o-,7ta"'l,..co_m_o-rh-a-s~id"'"o_,.lo_r_m-u"'"la-d..,.o_e_n 
la querella presentada por Enrique Beltrán en el Tribu
nal Superior de Justicia, afecta, según el articulo 385 
del Código Penal, a los • funcionarios públlcos que so
licilaran o recibieren, por sí o por persona Intermedia, 
dádiva o presente, o aceptBlen e/ ofrecimiento o pro
mesa por ejecutar un acto relativo al ejercicio de su 
cargo que consiltuya delito•. Las penas senaladas para 
los autores de cohecho en relación con esto artículo 
serán de seis meses y un dla de cárcel a seis anos, y 
una multa por el triple del valor de la dádiva. 

En el caso de las maquinaciones para alterar el pre
cio de las cosas, incurren en ellas, según ol articulo 
539 del mismo cuerpo legal, • los que sol/citen dádiva 
o promesa para no tomar parta en una subasta públi
ca, y los quo Intentaren alejBI da o/la a Jos postores 

por medio de amenazas, dádivas, promesas o cual
quier otro artificio, con el fin da alterar e/ precio da re
mate•. En esto caso la pena no pasarlo de ser una 
multa por un valor comprendido entra el diez y el cin
cuenta por ciento del valor de la cosa subastada. El ter
cero de los delitos apreciados por el fiscal en el caso 
Paterna, la violación de secretos. lo castiga el articulo 
367 del Código Penal con la suspensión y una multa de 
100.000 a 200.000 pesetas. 

En lo gua se rotiere al delito de cohecho denunciado 
en las diligencias del caso Calpe, remilldo al decanato 
de instrucción, se diferencia del cohecho de la querella 
en que la finalidad de éste no es cometer un delito, y 
por ello la pona, de arresto mayor, está comprendida 
entre un mes y un dla y seis moses do cárcel. 

En lo quo se refiere al procedimier11o seguido por la 
querella, Levante-EMV ha podido saber que hoy mis-

mo se reunirá la sala de lo civil y penal del Tribunal Su
perior. que, tras tener conocimiento oficial de la quere
lla, procederá a su reparto. Por turno, le corresponderá 
al magistrado Juan Cllment instruir la causa, que poste
riormente, y suponiendo que éste admita la misma a 
tJámíte, serla vista por la propia sala de lo civil y penal. 

En este caso, para un posible procesamiento del ex 
conseller Blasco, los magistrados se verlan obligados a 
comunicar el mismo a lól.S Cortes valencianas, sin que 
sea necesario formular suplicatorio alguno, a pesar de 
la condición de diputado del ex conseller. 

En lo relerente a las declaraciones remitidas al deca
nato y relacionadas con el caso Calpe, éstas pasarán al 
juzgado de instrucción que por el turno corresponda. 
Una vez Instruido el sumario, y si se aprecia algun deli
to, corresponderá a una de las nuevas salas do lo pe
nal juzgar los hechos. 



4 . Levante -EL MERCANTIL VALENCIANO Vicmu. 19 de enero de 1990 

VALENCIA 

El ex conseller no quiso hacer ninguna valoración hasta que se le comunique la querella oficialmente 

Blasco mantiene su confianza intacta, y el president 
de la Generalitat no se alegra por la querella 

t(<<CÓntfo en qu8~se 
conozca toda 
la V8Pdad IObre 
este 8ltlJIO» 

! , ·¡ 

,_ «Potillcamente no 
tengo nada que 
ocultar y no me 

~ amargaré la vida» 

J .UJGV _________ _ 

•No voy a hacer ninguna valoración a 
las declaraclonos do/ fiscal jefe; cuando 
a mi se dirija algún órgano judic/a/, on
tonces hablaré•. Asl se manifestaba a 
este periódico el ex conseller da Obras 
Públicas y Urbanismo, Rafael Blosco, 
poco después de que el fiscal Enrique 
Beltrán comunicase a la opinión pública 
la presentación de una querella que, pre
sumiblemente, afecta de forma directa al 
propio Blasoo. 

El ex consollor, que pareció mantener 
la serenidad on todo momento, explicaba 
a l evante-EMV que ha estado durante 
estos últimos días •muy tranquilo y res
petuoso en todo momento con las deci
siones qua se han ido tomando, paro 
mantaniando la serenidad•. 

Rafael Blasco reconoció, sin embargo, 
su "sorpresa por la decisión do/ lisca/ 
da a/ovar o/ asunto al Tribunal Superior 
do Justicia•. ·Mo gustarla tanor una 
versión oficial da los hachos para sabor 
ras/monte a qué atonermo•, agrogó ol 
ex conseller. 

Preguntado sobre su porvenir polltloo, 
Blasco contostó con un rotundo •puas 
claro• para afirmar su voluntad de seguir 
en el campo potltlco. 

•Pollticamonta no tango nada quo 
ocultar y no ma voy a amargar Ja vida 
con este toma•, manifestó. 

•Al final, qua no la quepa duda a na
die, sabremos lo que hay. todo lo qua 
ha pasado. Con/lo en /a prensa y en los 
investigadoras para qua descubran toda 

• la verdad sobra asta asunto, toda la vor
dad. Hay qua tenor confianza•, concluyó 
Rafael Blasco. 

Por su porte, el presldent de lo Gone
ralltat, Joan Lerma, realizaba ayor una 
visita al Instituto Valenciano de Arte Mo
derno (IVAM) cuando conoció la decisión 
del fiscal jeto dol Tribunal Superior do 
Justicia de presentar seis querellas tras 
las invostigacionos abiertas por la pre
sunta corrupción en actividades urbanls
ticas do la Consolerla de Obras Públicos. 
La primera reacción del prosidont fue do 
extrema cautelo, que él mismo Justificó, 
en principio, en la •lolta de Ja informa-

ción oficial sobre el caso•, según Indicó 
a levante-EMV. Lerma se mostró ade
más convencido de que no era un tema 
sobre el que pudiera emitir una valoro
clón, aunque, quizá para despejar suspi
cacias, declaró que • lodo esto es sigo 
de lo que no puede alagrarse nadie• . 

El prnsiden1e se negó también a emitir 
opinión alguna sobre el hecho de que 
entre los seis querellados se encuentre 
una persona que goza de fuero especial, 
condición reservad o a miembros del 
Consell o parlomontarios autonómicos . 
Se limitó a sellalor que carecla de datos, 
al tiempo que Insinuaba su poca predis
posición a emitir cualquier opinión aun 
en al caso de dispcner de ellos. Todos 
los intentos realizados para obtener 
otras valoraciones de la Presidencia de 
la Generalitot acabaron remitidos a las 
manifestaciones que Lerma hizo, en rue
da de prensa, cuando anunció la destitu
ción de Rafael Blasco como oonsollor de 
Obras Públicas. 

Aquel dla, Lorma insistió en dejar cla
ro su convencimiento de que el entonces 
conseller no estaba implicad<' en el 
asunto que la diroctora general de Urba
nismo, Blanca Blanquer. habla denuncia
do ante el fiscal. El presidente justificaba 
su decisión sobro el cese de Blasco en 
•razones de prudencia poi/tics• y neg6 
que la destitución ae Blasco se debiera a 
una maniobro de las luchas internas del 
partido. También rochazó la interpreta
ción de que su decisión resultara injusta 
para Blasco, al que se privaba del dere
cho a la presunción de inocencia, y se
ñalaba que •el hacho de que yo crea en 
su Inocencia no quiere decir que los ciu
dadanos tengan que creer también en 
el/a. En todo caso, asumo esa respon
sabilidad•. 

Lerma evitó ayer cualquier alusión a 
estas posturas, pese a la favorable situa
ción en que le deja la decisión del fiscal 
después de las criticas que ha recibido 
por actuar contra Blasco. B silencio de 
Lerma se exlendló ayer como una con
signa entre los dirigentes del Partido So
cialista del Pals Valenciano, que no hi
cieron ningún tipo de declaracl6n. 

ASI LO VE LA OPOSICION 

«Que yo crea en 
su Inocencia no 
significa que los 
demás lo crean» 

B PP presentará una moción Íle censura si Lerma no dimite 
EMPAR AIGÜES ___ _ _ 

El Partido Popular en las Cor
tes valencianas no descarta 
presentar una moción de cen
sura al presidonte de la Gene
ralidad, Joon Lerma, si él no 
presenta voluntariamente su di
misión, según doclaró ayer a 
levente-EMV el portavoz de 
este partido en las Cortes, Juan 
Gayá. Todos los partidos de la 
oposición corresponsabilizan a 
Juan Lermo de las irregularida· 
des derectadas en la Coput, por 
las que la flscalla ha lntepuesto 
querella supuestamente contra 
el ex conseller Rafael Blasco. 

Juan Gayó afirma que 
•creemos que e/ presidente 
Lerma debe presentar su dimi
sión, porque las responsabili
dades de Rafael 8 /asco ya las 
dirimirá la justicia . Lerma tiene 
una COffesponsabilidad po/itlca 
y si no dimito estamos dispues
tos a presentar una moción de 
censura,., 

Gayá entiende que • J uan 
Lerma se burló de todos cuan
do compareció en las Cortes 
para explicar la dimisión de 
Blasco, porque sabia más co
sas da las qua dijo. El fiscal ha 
dejado claro que aprecia indl-

e/os de delito en su Investiga
ción, y Lerma es e/ último res
ponsable del Consell• . 

Por su parte, el presidente 
provincial del Partico Popular. 
Pedro Agramunt, se expresó 
ayer en los mismos términos, 
entendiendo que el ~resldonte 
del Ejecutivo valenciano tiene 
rosponsabilidades pollticas en 
este afer. así como también ha 
declarado que su portldo va a 
coadyuvar con la justicia y que 
espera q ue se depuren por 
completo todas las responsobill
dodes. 

Pod re Agramunt afirmaba 
que todo lo ocurrido se debe a 
que la Administración debe es
tar al servicio de los ciudadanos 
y no al servicio de un partido. 

• 
Escándalo polltlco 

El portavoz del CDS en las 
Cortes, Luis Gil Orozco, consi
dero que •es/o es un escánda
lo polltico qua afecta, y muy di
rectamente, a la cred/bl//dad 
da/ gobierno socialista. Si eleo
llvamenle hay indicios de crlm/. 
nalldad, el pres/dante Lerma 
deberla comparecor, que es 

el último responsable polltlco•. 
Gil Orozco sellala también 

que el presidente Lerma fue 
muy parco cuando intervino en 
las Cortos para explicar el cese 
del entonces conseller Rafael 
Blasco, ontonlondo que todo no 
debe acabar con este único 
ceso, asl coma'llspera que una 
comisión do Investigación en las 
Cortes acabo de esclarecer 
otras supuestas Irregularidades. 

EUPV 
Lerma ocultó datos 

Por su parte, el portavoz de 
IU en las Cortes, Pedro Zamo
ra, considero que •con todo lo 
dicho por o/ fiscal nos reafirma
mos en algo que ya pensába
mos, la exlstoncia do conduc
tas susceptibles d e querella. 
Lerms ocultó datos en su Inter
vención on las Corles•. 

Pedro Zamora también espe
ra una oomporocencla del presi
dente del Ejecutivo valenciano 
en las Cortes para explicar con 
detalle el contenido do la quera· 
lla elevada por el fiscal, y al'lade 
que si el propio Lerma no com
parece voluntariamente, Izquier
da Unida solicitarla esa campa-

recencla. El portavoz de lzquier· 
da Unida señala que en este 
partido se alegran mucho de 
que la fiscalla haya decidido 
querellarse y llegar hasta el fi
nal por lo que supone de prece
dente. 

También añade quo SArla im
portante una reforma de la le
gislación para clarificar las pe
nas por tráfico do influencias, 
utilización de información privi 
legiada y cohecho. 

El citado parlamentario en
tiende que también se hoce pre
cisa la comparecencia del nue
vo oonseller de Obras Públicas, 
Eugenio Burriel, para conocer 
más datos sobre las Irregulari
dades detectadas sobre esta 
cuestión. 

Pruebas concluyentes 
El portavoz de U PV en las 

Cortes, Pare Major. afirma que 
este partido se mantiene en que 
si el fiscal ha decidido tramitar 
la querella es porque hay prue
bas concluyentes y que hay que 
seguir adelante con la investiga
cl6n, asl como también entien
do que Lerma, como máximo 

responsable polltico, debe com
parecer y dar explicar las prue
bas que se tienen. 

Moción de confianza 
El presidente y el secretario 

general de Unión Valenciana. 
Vicente González Llzondo y 
Joan Ollver. ro$pectivamente, 
entienden que Lerma debe pre
sentar una moción de confianza 
para ver si los grupos pollticos 
le apoyan-" no. También entien
den que el presidente Lerma es 
corresponsable polltico do este 
·afer. y alladen q ue van a coad
yuvar con la justicia para que se 
depuren responsabilidades, asl 
como califican de complicidad 
con el delito la utilización potlti
ca dentro del PSOE de este 
asunto. 

No obstante , ambos dirigen
tes polltlcos preferlan monte· 
nerse al margen a la hora de 
calificar las posibles irregular!· 
dados detectadas por la fiscalla, 
asegurando que es preciso es
perar a que concluya el proceso 
judicial y existan resultados de
finttivos y concretos sobre el al
caico de Jo Investigado. 
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ORGANIGRAMA DE LA COPUT 
Y RELACION DE IMPLICADOS 
EN LA ACTUACION DEL FISCAL 

ConseUer de Obr0$ Público.s. 
Utbanlsmo y Transpor1es 

(COPUl) 
De la consellerla dependen otros organismos 
como los FGV (trenet), el consejo asesor y las 
comisiones terrltorlales de Arquitectura, y la Junta 
Rectora del Parque Natural de la Albufera 

Director Goneral do 
Arquttecturn y Viviendo 

FERNANDO UBEDA 

J. A. de Juan y Carrasco 
(Arquitecto) 

Q Investigado caso Paterna 

Juan Manuel Chutlé 
{Aparejador) 

o Investigado caso Paterna 

UBICACION; 173.772 motros cuo
drodos junto a la Televisión Valen
ciana, en el sector Sur del Pollgono 
de Ademuz de Paterno. 
ACUSACION; El IVV once a concur
so la parcela por 337.982.508 pase
las, un precio considerado muy por 
debajo de su posible valor de mar
cado. Al concLWso se presentaron la 
OCC, de cepita\ francés, y Mercasa 
junto e la promotora de UGT. 

j <::> Acusado ceso Paterno \ 

Director General de Dlro~tora Gi!r¡eral de 
Tranoportes Obras Públicas 

CAYETANO ROCA 

INSnTUTO 
VALENCIANO 

DE LA VIVIENDA 
(l.V.V.) 

Empresa p(Jbllca 
.if!f.!P&n~fente fJe 
.,,,. laCOPU"F 

Jacques Lacrolx 
(Hombre de negocios) 

~ O Investigado caso Paterna 

CARMEN OLMOS 

CONSEJO DE ADMINISTRACION 

Rafael Blasco 
Fernando Ubeda 
S.Fernández Calabuig 
J. A. Gisbert 
Josep Sanús 

GERENTE 

.Juan José Esturi 
.::;:> lnvestJgado caso Paterna 

CASOCALPE 
UBICACION ; Antiguas salinas en 
desuso situadas en la segunda línea 
do la playa de Calpe. 
ACUSACION; La directora general 
do Urbanismo denunció ante ol lis
co\ jete que dos de sus técnicos se 
hablan ofrecido, a cambio de 500 
millones, para garantizar la califica
ción urbanlstico de las salinas, que 
supondrla para sus propietarios 1m
p0<tantes plusvallas económicas. 

Directora General de 
Umanlsmo 

BLANCA BLANQUEA 
.::;:> Denunciante caso Calpe 

Inmaculada Sancho 
o Investigada caso Paterna 

.::;:> Investigada caso Calp• 

Rubén Mul\oz 
.::;:> Investigado ceso Calpe 

OTRO NIVEL DE VIDA 

((J~Al[ARES 
VILLAS INDEPENDIENTES 

- Voilas de 1 y 2 plantas de 138 a 183 m> en 
- Parcelas de 700 rn' 
- Calelacoon 1ndMdual 
- 4 dorm1tor1os. 2 y 3 baños 
- AmpllO gara1e 
- Terraza en dorm11or10 principal 
- Antena parabólica 
- Chimenea en el salón /O'" 
- Etc vEND ¡f-\ 

1~ FASE CRUCE DEL CENTRO DE REHABILITACIQN 

-hu arte 

INFORMACION 

En la misma Urbanización 
el Perd1ú. n• 77 
Te! : 96 · 132 36 89 
San An1on10 de Benageber 
PATERNA·VALENCIA 

HASA s A Avaa GenefalPetón. • OC 2S020M30Ud lnsc Reg Metcanllloe MadrlOlomo2748grar 2076secoon3' . lok>55. no,a1868-l CIFA· 11603214 
La onlomiaoón a que llaCe reletenoa et A D 51511989 de 21 de Abf~. se encuentra a oisposcón<lel oul*D en la olcna do venta de la Ufbanizaoón 

LascanllOadCS cnuegae1as a cuenia esliln avataoas pot la Entidad óe Seguios FIANZAS Y CREDITOS. S A . póUa n• 23 589. seg<in Ley 57/68 
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Terrenos del polígono da Ademuz, en Paterna, qua han si do objeto d e le po16mlca. H. KAUS 

B PSPV no descarta la 
expulslón de-R~ael 
Blasco del parudo 
tras la lnvesuúaclón 
LEVANTE-EMV 

Fuentes de la--e'"'"je-c-u""tiv'"'a::-:d"e.-l "P"'S"'P"'V· 
PSOE reconocieron a este periódico 
que la investigación Interna que esle 
partido ha.abierto en relacíon al caso 
Blasco pod¡fa terminar con la apertu
ra de un expediente disciplinario al ex 
conseller, con propuesta de resolu
ción de expulsión del PSOE de Rafael 
Biseco. Esta poslbllidad, matizaron 
eslas mismas fuentes, • no se des
carta, pero no slgnlflco qU8 haya que 
llegar a tan drástica docls/ón». 

La parcela del sector sur, para usos terciarios, salió a 1.945 pesetas el m2 

Representantes cualilicados da la 
dirección del partido de los socialistas 
valencianos se negaron a hacer cual
quier tipo de vnloraclóo sobre In deci
sión del fiscal jefe do presentar una 
c:¡uerella con1ta Rafael Blasco. El mu
tismo en aste sentido fue absoluto du
rante todo el dla de ayer, aunque no 
se descarta que a lo largo de hoy un 
portavoz del PSPV haga pública aJgu· 
na declaración en relación al caso 
Blasco, as! como a la petición de di· 
misión de Joan Lerma por parte del 
PP o a la previsible presentación de 
una moción de censura. Esta especie 
do liiy del silencio se ex1endi6 entre 
todos los dirigentes del partido. El «caso Paterna» se basa en un posible 

amaño en la venta de un solar público Los soclaRstas de 
LEVANTE-EMV~~---,,,--...,.-...,.......,.. 

Los terrenos do Pntarna situados junto 
a In TVV constituyen el centro de las in
vestigaciones policiales que han llevado 
al fiscal jefe del Tribunal Superior da 
Justicia de Valencia a presentar la que
rella contra el ex conseller Rafael Blasco 
y cinco personas más, acusadas de un 
presunto delito da cohecho. 

Los terrenos -más de 600.000 me
tros cuadrados- fueron transferidos por 
al Estado central n la Generalital, que 
encargó su gestión al Instituto Valencia
no da la Vivienda (IVV), unn empresa de 
carácter público que depende de la Con
salleria da Obras Públicas y Urbanismo 
(Copul). 

El IVV abandonó el primitivo proyecto 
de continuar construyendo un polígono 
industrial y bloques de viviendas (tipo 
ciudad dormitorio), que han caracteriza
do la zona durante la época franquista 
(Ln Comn). La nuova política autonómica 
trataba de humanizar al urbanismo del 
áren en cuestión mediante la minoración 
dol volumen edilicable y el cambio de 
usos. Con ese fin, el IW encarga un prn
yoclo a la Universidad Politécnica y co· 
ordina los cambios introducidos con el 
plan general de Paterna. 

Tras recalificar los usos del inmenso 
solar. el consejo de administración del 
IVV decida enajenar todas las parcelas, 
destinando un sector a viviendas socia
les, salvo el llamado sector sur. 173.n 2 
metros cuadrados que se destinan a 
usos terciarios (comerciales y servicios). 

,.,.. 

El problema surge cuando ol gerente 
del IVV, Juan José Esturi, sin mediar un 
acuerdo del conseJo de administración, 
manda -en uso de sus atribuciones y 
amparado por un estudio técnico, se
gún declara- publlcnr en el Diario 011-
clal de la Generalltat (OOGV) del 20 de 
octubre de 1989 una convocntorln pnrn 
vender los solares mediante el sistema 
de concurso, con unos precios tasados 
y lijas. 

Todas las parcelas destinadas a In 
construcción de viviendas de VPO por 
cooperativas solon a la venta o precios 
que oscilan entro las 1.575 pesetas por 
metro cuadrado y lns 6.546 pesetas/m'. 
El sector sur, destinado a usos terciarios, 
sale n concurso por algo menos de 338 
millones de pesetas. p 1.945 posolas el 
metro cuadrado. 

El concurso so celebró el 1 de diciem
bre. aunque para entonces ya hablan 
surgido las tensiones en el seno del con
sejo da administración del IVV y de la 
Conselloria do Obras Públicas. Lo publi· 
cación del anuncio habla causado sor
presa entre los miembros del consejo de 
administración del IVV, que no hablan 
sido informados de la venia do los terre
nos por el sistema da concurso. Esturi 
afirma que enajenar terrenos esló dentro 
de sus compotoncias, mientras qua algu
nos miembros del consejo entienden que 
hace falta un acuerdo previo de este or
ganismo. 

El bajo precio de la parcela en venta 
alarma a los miembros del consejo do 

\bttti; AJUNTAMENT DE VALENCIA ....... 
A N U N C 1 

Esta C<llporación municipal se propone contratar la adquisi
ción de diverso material para el equipamienlO del Centro de Sa
lud de Levan1e. por un mporte IOtal de 6.000.000 de pesaras. 
po1 el proced1JT1iento do · adjudicación directa •. 

Lo que se hace púbhco para conocimiento de quienes pueda 
interesar, haciendo constar que la documentación correspon· 
d1onte se encuenua a su disposición en el Servicio do Compras 
y Almacenos. Oficina do Gestión lnrorior y Almacenos. y ol plazo 
de presentación do ofonas finahzará el próxlfTlO dla 25 de enero. 

El importe del presenlo anunclO será abonado por elJlos ad¡u
dicatarios. 

Valencra. 12 de enero de t990. 
EL SECRETARIO GENERAL. P. O. 

administración, del que lormnn parte, 
entra otros, el propio Rafael Blasco y el 
director general de la Viviendo, Fernan
do Ubeda. El recelo llegn al consaller 
de Economla y Hacienda, qua llama a 
Blasco Interesándose por los motivos 
quo exlstlan para minusvalorar la 
parcela. 

Mientras tanto, y en este ambienta de 
tensión, so celebra el concurso, en el 
que una cooperativa de viviendas de la 
UGT (PSV) se presenta para adquirir las 
parcelas dedicadas a la construcción de 
viviondas. A los terrenos para usos ter
ciarios se presentan ofertas de la propia 
PSV en asociación con la empresa esta
tal Mercase, quienes pretenden construir 
un parque empresarial y unn zona de
portivo-comercial, y una empresa que 
responda a las siglas OCC (Occidental 
de Cenlros Comerciales), que quiere 
construir un hipermercado y un complejo 
hotelero. Esta amprosn está representa
da por Jncquas Lacroix y vinculada al 
Crédlt Agricole Fran9ols. 

En la rounlón que debln decidir sobre 
la adjudicación de las parcelas. Esturi 
haco marcha atrás. basándose en un 
nuevo informe que aconsojoba sacar la 
parcela a subasla para que la Genarali· 
tat obtuviera más beneficros por la venta 
del solar. A este respecto, ol ex conseller 
Rafael Blasco manifestó a Lavante-EMV 
que on el acta de estn reunión fue quien 
propuso que el concurso se quedara 
desierto y la parcela saliera nuevamente 
a subasta. 

La Ribera acogen con 
sorpresa el 
anuncio del ftscal 
LEVANTE-EMV 

Los soclallsta--s ...,d,..e_,[,..a-=R"'lb-e-ra_,A.,.,.lta 
recibieron ayer con sorpresa el enun
cio efectuado por el fracal jefe del Tri· 
bunal Superior de Justicia de la Co
munidad Valenciana. La mayor parte 
de dirigentes comarcales oonsultados 
por este periódico mostraron su ax
tral\eza y reconocieron qua no se es
peraban que el fiscal fuera a quere
llarse contra Rofnel Blasco, a quien 
nadie creía implicado en la presunta 
corrupción detectada en la Conselle· 
ria de Obras Públicas, de la que era 
hasta hace unos dlas máximo res-
ponsable. · 

El secretarlo general del PSOE da 
L'Alcúdie, Francesc Signes, quo se 
onlrenló nblertamento a Rafael Blaa
co en el último comité comarcal cele
brado por los socfallstas, el pasado 
lunes, en Sumacarcer, declinó reali
zar valoraciones y se negó a efectuar 
ninguna manttestaclón sobre la que· 
rolla. En idénticos términos se expre
saron ot ros rosponsables locnles, 
como Pascual Vornlch, de Carcai
xont, que se limitó a expresar BU ab· 
soluta confianza en la ¡usllda:'•Ha
brá que esperar a Vl>r qué pasa». 

~ 

iiñiiJ AJUNTAMENT DE VALENCIA 

A N U N C 1 

Las proposiciones para tomar parte en la subasta para con
tratar las obras de ejecución del proyecto de urbanización del 
sec1or 111 del Jardln del Turia podrán presentarse en la ohcina 
de contratación de la Secretarla General do esta Excelontlsimo 
Ayuntamiento hasla las doce horas del dla 5 da febrero de 
1990. rigiendo los paniculares que se expresan en el anuncio 
publicado en el Bolalln Oficial del Estado del dla 11 de enero 
de 1990. 

La garentla provisional asciende a t 2. 702.356 pesetas. 
Lo que se anuncia para conoc1JT11en10 del púbhco en general. 
Valencia. 12 de en010 do 1990. 

EL SECRETARIO GENERAL 
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LAS PROVINCIAS 
DIARIO DECANO DE LA REGION VALENCIANA 

La acción se dirige también contra Lacroix y 4 personas más 

El fiscal se querella con Blasco por cohecho 

El fiscal jefe del Tribunal Superior de Justicia, Enrique 
Beltrén, se ha querellado contra el ex·consellor de Obras 
Públicas y Urbanismo, Rafael Blasco. por un presunto delito 
de cohecho, en relación con otro de maquinaciones para 
alterar el precio do las cosas. 

La acción se dirige también contra Inmaculada Sancho, 
Juan José Esturi. J osé Antonio De Juan, Juan Manuel Chu· 

liá y Jacques Lacroix. Paralelamente, Beltrán ha enviado al 
decanato do los juzoados testimonio de sus investigaciones 
para que, si procedo, se abran d iligencias previas por presun
to delito de cohecho contra Inmaculada Sancho, Rubén Mu
iioz y una torcera persona. 
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Y autoriza el uso de la fuerza para terminar con las luchas étnicas 

Moscú manda reservistas a Azerhaiján 
El ministro de Defensa soviético, 

Dmitri Yazov, anunció que se ha 
convocado a los reservistas del 
ejército para que colaboren contra 
las luchas étnicas que han estalla
do en el Cáucaso y que ni el estado 
de emergencia ni el despliegue de 
miles de soldados, ha logrado so
focar hasta el momento. En u nas 
declaraciones , Yazov d1¡0 que los 
reserv istas no entrarán en combate, 
sino que se dedicarán a vigi lar los 
arsenales militares de Azerba1ján y 
Armenia, asaltados por los nacio · 
nalistas para hacerse con arma
mento. Ante el incremento de los 
ataques contra las fuerzas de segu
ridad, los ministerios de Interior y 
Defensa y la KGB, que también han 
enviado fuerzas al Cáucaso. revo
caron las órdenes de no u tilizar las 
armas y autorizaron el uso de la 
fuerza, en caso necesario y en es
tr icto acuerdo con las normas mili
tares y las leyes soviéticas. / g Este hom bro armenio fue tortu rado por o•Hemista.s 11erlos. le g olpearo n en· la cabe11, le 

rom pieron un b razo y lo hirieron en 1111 plormas. Fin Rl munto fu o a rrojado o la callo desdo un 
hospi tal completam en1e desnudo 

Caso UTECO 

Un testigo implica 
a Pío Cabanillas 

v Soledad Becerril 
JA EN, 18 (Europa Press). - El tribunal 

encargado de juzgar el "caso UTECO". en 
J aén. decidió hoy suspender el 1u1c10 oral. 
que comenzó el pasado dlns 16, por lns revc· 
laciones inesperadas que realizó Juan Canals 
on las que citó altos cargos de los gob1ornos 
ele UCD. d ijo el presidente del tribunal. Luis 
Garcla Valdecasas. 

El testigo Juan Conals. asesor e inrnrme
d1ar10 financiero, ci tó . mien tras p restaba de 
claración. nombres como los do Soledad Be · 
corrrl y Pio Cabanillas. ex -m1nrstros de Cul1ura 
y de Justicia, de UCD, con qurenes pudo 
establecer relaciones el econom1stn José Ter
ceuo en sus gestiones para me1orar la imagen 
y con seguir beneficios para la U nión T t:r1110 -
rral de Cooperativas del Campo (UTECO) 

Esclarecer los créditos 

Con J uan Canals el 1uez 1ntenrnba esclare
cer cuestiones relacionadas con los créditos 
solicitados por UTECO en el cxtran1ero. y el 
desuno de los 177 millones do pesetas qu~ 
los p rincipales implicados d icen haber entre
oado a J osé TerceirO en pago de SC IVICIOS 

profesionales, pero sin q ue haya 1ustihcantes 
ni respecto. 

A lo largo del juicio. trascendió que las 
gesuoncs de Terceiro fueron d iversas v con 
representantes de la banca y de la administra
ción. 

El abogado pidió la suspensión 

El abogado José Maria Swmpa Braun. 
que defiendo al acusado Domingo Solls Rurz. 
ox -pres1dento d e Caja Rural Prov111c1al y de 
UTECO. y a su h110 Fehpo Solis Pérez. ex
drrec1or de expo11acrón do UTECO. p1d1ó la 
suspensió n del juicio por es11mar que es ncce· 
sano llegar al final de las 1mphcac1ones de· 
nunctadas. pues se tra ta de un cnso de pre· 
sunto uáfico de influencias. 

Según Stampa Braun. la dec1s1ón del 111-
bunal es '"algo que lo enaltece. en orden a un 
enJuic1amiento JUSto y para que resplandezca 
la verdad". 

No fue a declarar 

El economista J osé Tercc1ro. pnnc1pal tes· 
ugo. no se presentó hoy a declarar porque se 
encontraba en París. aunque el tnbunal estima 
imprescindible su comparecencia, razón por la 
cual. do haber continuado ol ju icio. se lo ha· 
brla exigido el desplazamiento a Jaén o se le 
hubiera traido a esta ciudad a la fuerza. 

De los 1 5 procesados. 1 t son miembros 
del consejo rector de la Caja Rural Prov1nc1al. 
El hscal pide seis meses de prrsrón a cada 
uno. como presuntos autores de fa lsedad de 
documento. al consem ir de forma pasiva que 
la enudad financiase desmesuradamente a 
UTECO. 

, .. 
Ju1vu 18/1 /90 Semana J' l 
COM81t·4AC10!~ GAUADORA 

_§j~~ 
~~iZJ 

COMPLEMEtlTARJQ 

Viernes, 19 de enero de 1990 
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VALENCIA 
La acción se dirige también contra Lacroix y 4 personas más 

El fiscal se querella contra Rafael-Blasco por un delito ·a~ cohecho 
El fiscal je fe ,d ol Tribuna l Superior de Just icia, Enrique 

Beltrán. ha presentado una querella contra ol ox ·conse
ller de Obras Públicas. Rafae l Blasco. y contra c inco 
funcionarios en base a l os presuntos delitos do cohecho, 
en relación con otro delito de moquinocionos pa ro alterar 
el precio de las cosas. en grado de conspiruci6n. Ambos 

delitos esté n en concurso con o tro de violación de secre
tos. Las acciones legales dol fiscal jefe se dividen en dos 
!rent os. Por una parte ha presentando querella ante la 
sala do lo civil y penal del Tribunal Super ior (porque se 
dirige cont ra una persona aforada); paralelamente ha en
viado el resultado de sus investigaciones al decanato de 

los juzgados para que sea un juez quien abra diligencias 
previas con el mat erial conseguido en el transcurso de la 
investigación. Esto diversi f icación de accionos por parte 
del f iscal se ha realizado en base a los casos investigados 
(Ca lpe y Pa terna). y no a las pe rsonas presuntamente 
implicadas e n ellos. 

Rafael Blasco. ex -conscller de 
Obras Públrcas v Urba nismo. ha 
sido ob1eto de una querella por 
parle del fiscal. ba¡o la acusación 
de haber cometido un p1esun10 de
hto de cohecho en relación con 
otro de maquinaciones para alterar 
el precio de las co1as. en g rado de 
conspiración. y ambos delnos en 

.... concurso ideal con un delito de 
v1olac1ón de secrc1os. 

Es1a acusacrón ha s ido formulada 
1amb1én por el fisca l conua otros 
cinco funcionarios entre tos que. al 
parecer. se encuentran Juan José 
Es1uri Coqu1lla1. ex -d11ec1or-geren-
1e del lns1i1u10 Valenc rano de la Vi · 
vianda; Inmaculada Sanc ho Cogo · 
nos, ex-secretarrn de la comisión 
terri101iat do urbanismo, de la direc
ción general de Urbanrsmo: José 
Anionio De Juan. 1nicrnbro del de 
pa11a1nen10 do proycc1os y obras do 
la dirección geneial d o Arquitectura 
y Vivienda: Juan Manuel Chul iá. 
presidente del Colegio do Apare¡a 
dores; y Jacques Lacro1x 

Por lo que respecta a la acción 
iniciada a través del decanato de 
los juzgados. todo parece indicar 
que se centra en los funcionados 
Inmaculada Sancho Cogollos y 
Rubén Muñoz Mertf. en relación a 
la reclasif icación do parcelas e n los 
S alinas de Calpe. 

Los a rgumentos de l f iscal 

Enrique Belutm. on un encuentro 
celebrado ayer con los medios in
formativos, afirmó li teralmente: 
··como consecuencia da las diligan· 
cias de investigación penal número 
69/89 de esta Fiscello, incoodas por 
mi en razón a una denuncia presan· 
tada a mi el dla 22 de noviembre 
pasado por la limo. Sra. Directora 
General de Urba nismo, a la sazón 
da la Consalleria da Obras Públl· 
cas, Urbanismo y Trans portes. el 
die de ayer (por el martas) presan· 
té al Excmo. Sr. Presidente del Tri
bunal Superior da Justicia de la 
Comunidad Valenciana, como pre
sidente de su sala de lo civil y pe· 
nal, una querella contra personas 
determinadas por considerarl_as 
posibles responsables penales de 
un presunto delito de cohecho. del 
art iculo 385 del Código Penal, en 
relación con otro da maquinacio· 
nes para a lterar el precio de lasco
sas, del articulo 539 de dicho códi· 
go, hte en grado de coqspiración y 
ambos en concurso ideal con otro 
de-violación da secretos dol articu
lo 367 del mismo cuerpo legal" . 

" Asimismo. y como consecuen
cia da las referidas diligencias da 
investigación penal, ayer presenté 
al limo. Sr. Mag istrado-juez Deca· 
no da los da Instrucción los t esti
monios oportunos da las referidas 
d iligencias. para su reparto. ante la 
posibilidad da comisión de un de ll · 
to de cohecho del art iculo 386 del 
Código Panel". 

" MI misión, desde ahora, y hasta 
que se decida si se abre o no juicio 
arel, consista. en cada caso, en pe
dir las diligencias de prueba que 
crea oportunas e intervenir en su 
pr6ctica si lo creo conveniente". 

"Debo aftadir qua. al converti rse 
· en judici1l11 mis diligencias de in· 

vestigación penal. a tenor de lo que 
establecen los erticulos 780 y 301 
de la ley de Enjuiciamiento Criml· 

Beftr6n hl10p(Jb1Jc11u decisión ayer. 

nol, me es Imposible vulnerar ol se
creto procesal. Y lo mismo ocurre 
con las diligencias que en el futuro 
se practiquen" . 

No ha habido presiones 
pollticas 

El fiscal 1efe aseguró que no ha· 
bla recibido n ingún tipo de presio
nes pollt icos para llegor a uno do
terminbCa conclusión en sus inves
tigaciones, como se ha aludido en 
determinados medios de comuni
cación. 

Paralelamente, Enrique Beltrán 
aseguró que por e l mome nto no 
habia e fectuado la investigación de 
algunas cuentas corrientes. pero 
que ósta es una de las pruebas quo 
solicitará de los magistrados ins-

truc tores si la querello es admitida a 
111lmi1e y si se abron diligencias 
previas. 

No obstante, Beltrán indicó que 
s i se hablan realizado escuchas te· 
!afónicas a determinadas personas, 
aunque se negó a desvelar datos 
que permitiesen su lden1ificación . 
En los mismos términos se pxpresó 
en re lación a los nombres de las 
personas que hablan sido llamadas 
a declarar para sus1anciar sus in· 
vestigaciones. aunque indicó que 
hablan sido alrededor de doce. 

Según hemos podido averiguar, 
Asencio J , Pastor Mompó y Javier 
Garcfa Pérez aparecen como testi 
gos de los hechos que han sido 
puestos en conocimiento de la au
toridad judicial corrospondlente. 

·Momentos después de esta rue · 

da do prensa. el presidente del Tri
bunal Superior de Justicio de la 
Comunidad Valenciana, Juan J osé 
Mari Castelló· Tárrega efectuó tam· 
bién doclaraclones a los medios in
formativos que lo solici taron. Mari 
a firmó que la querella habla sido 
presentada por el fiscal jefe a última 
hora de la mañana del martes. 

Nombrado Instructor de la 
cause 

Con todo probabilidad. según el 
presidente del Tribunal Superior. 
será el magis uado Juan Climent. e l 
instructor de este caso, v el que 
debe decidir si se admite a trámite o 
no. 

Juan Climenr. como ya informa
mos en su momento, fue uno de los 

Cohecho, maquinación y violación de secretos 

Un concurso de delitos 
Las acusaciones formuladas contra el ex-conse· 

ller Blasco y cinco personas mh, entre las que se 
encuentra J acques Lacroix, se traducen penalmente 
e n un periodo de cárcel que oscila entre los seis 
meses y un dla a seis años. además de la correspon· 
diente multa e inhabilitación. 

Los delitos barajados por e l fiscal en su querella 
son los contenidos en los artlculos 385, 386, 367 v 
539 del Código Penal. El primero de ellos hace 
refer encia a " el funcionario públlco que solicitare o 
recibiere, por si o por persona Intermedia, dádiva o 
presente, o aceptare ofrecimiento o pro'!lesa por 
ejecutar un acto relativo al ejercicio ile su cargo 
que constituya delito, ser' castigado con las penu 
de prisión menor v multa del tanto al tipo del valor 
de la d'diva, 1in perjuicio de la pena correspon· 
dienta el delito cometido en razón da la d6diva o 
promesa''. 

Cascada de delitos 

Este delito se relaciona con el 639 del mismo 
cuerpo legal. que recoge litera lmente: " Los que 1oli· 
citan d6diva O promesa para no tomar parte en una 

. ' 

s ubasta pública, v 101 que Intentaren alejar de e lla a 
101 postores por medio de amenazas, d6d ivas, pro· 
mesas o c ualquier otro artificio, con ef fin de alte· 
rar el precio de rema te, ser'n castigados con una 
multa del 10, al 60 por 100 del valor da la cosa 
subastada, sin perjuicio de la sanc)ón correspon· 
die nte a la amenaza u otros medios que emplearen. 
U. multa no podrA bajar en ningún caso de 30.000 
pesetas". 

Paralelamente, según la conexión realizado por el 
fiscal en s u q uerella, ambos delitos están en con· 
curso ideal con el artfculo 367, que t ipifica "e l 
funcionario público que revelare secretos de que 
tanga conocimiento por razón de s u oficio, o entre· 
gare Indebidamente papeles o coplas de papeles 
qua tenga a su cargo y no daban ser publicados, 
Incurrir' en las penas de suspensión v multa de 
30.000 a 60.000 pesetas" . 

" SI de le revelación o de la entrega de papeles 
resultare grave dafto para la causa pública o para 
tareero, las penas sar6n lude pri1ión menor e lnha· 
bilitación especie!''. 

T. L. 

dos magistrados nombrados por el 
Consejo General del Poder J udicial 
a propuesta de las Co11es Valencia 
nas para const11u1r la sala de lo civi l 
y pe nal del T11bunal Supe1101 de 
Jus1icia. 

El piocedmuento establecido en 
cs1os casos indica que hoy el se
cretario de la sala dé cuerna al ui
bunal del contenrdo do la q uerella 
presentada por el frscal ¡e fe. A <on
tinuaci6n se designará el 1ns1ruc1or 
do la causa, siguiendo un orden 
preestablecido. y a esto ms11uc1or 
se le pasarán todas las actuaciones. 

Este magistrado será quie n real i
ce y lleve a cabo todas aquellas 
ac tuaciones y pruebas necesarias 
que le permitan decid u s1 se admue 
o no a trámite la que rella. En e l 
caso d e que las actuaciones sigan 
su curso. el instructor setá el encar 
gado de decid ir si se procesa a las 
personas presuntamen te implicadas 
en los hechos denunciados. Poste 
rio rme nte. este mag1sirado no for
marla parte de la sala que deba juz· 
gar a los procesados 

El procedimiento se realiza de 
esta forma para impedír que se pro
duzca el supuesto de incompaubili
dad so bre e l que ya se ha pronun
ciado el Tribunal Consthuc ional: el 
magistrado que inslruye no puede 
sentenciar. 

Asunto Paterna 

Como ya indicó LAS PROVIN
CIAS en ediciones ante riores. las 
investigaciones iniciadas por el fis
cal jefe y la Policia se centraron en 
dos asuntos: Calpe y Paterna, pero 
ya entonces asegurébamos q ue el 
de mayor envergadura tenla rela
ción con el Pollgono Industrial de 
Pa terna, zona sur, dondo están ubi
cados 173.772 metros cuadrados 
de terreno propiedad de la Genera
lidad Valenciana. y que gestiona el 
Ins tituto Valenc iano do la Vivienda. 

La pres unta implicación del ex
conseller Rafael Blasco se sospe
chó en base a su relación con el 
"broker" J acques Lacroix. repre
sentaiue de los intereses financie
ros de un poderoso ho lding de em
presas francesas, v que anterior
mente habla sido co nsejero de la 
presidencia de la región Ródano
Provenza-Alpes Marhimos. 

Este presunto implicado ha bla 
demostrado un gran interés en los 
te rrenos de Paterna. e inc luso habla 
pa rticipado ya en un concurso que 
anunció el Instituto Valenciano de 
la Vivienda. poro que posterior
mente se anuló porque las o fertas 
no fue ron consideradas por el con
sejb de administración lo suficien· 
témente interesantes. 

Con el trasfqndo de es10> terre
nos. Lacroix celebró una reunión 
con Rafae l Blasco en Aguas Vivas. 
el d ia 9 de d iciembre pasado. 

Jacques Lacroix. que no ha po
dido ser localizado hasta este mo
mento, no ha prestado declaración 
a nte el fiscal jefe. poro podrla ser 
llamado a prestar declaración por el 
magistrado instructor de fa causa. si 
os que la querella finalmente es ad
mitida a trámite . 

Lacroix, po r s u condición de 
súbdito francés, en el caso de tener 
que declarar. deberá ser citado a 
trávés de una comisión rogatoria. 

Teresa l aguna 
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Pedro Agramuni . Pt1dro Zamora. luis Gil -Orozco. 

La oposici<,Jn reaccionó con dureza y responsabiliza políticamente al presidente del Canse// 

"Lerma debe dimitir, para moralizar la vida política" 
Hecho público el resultado do las diligencias d el Fiscal. la oposición 

ha reaccionado con dureza y con rapidez ha orientado sus batorlas 
contra el presidonto l orrna, como "responsable político" del gobior· 
no. Mientras e l PP entiendo que " Lerma debe dimitir, para moralizar 
la vida politica valenciano", UV mantiene que Lorma debo i r a la 
cuestión de confianza, porque '"debía saber que existian indicios 

Pedro Agramunt. presidente 
del PP 

" lo primero que hay que decir es 
que nosotros mostramos nuestra 
satisfacción por la actuación de la 
Jus'ticia. ya que siempre hemos en -
t endido que ésta debe estar al ser. 
vicio de los c iudadanos y no al ser
vicio de un partido, y la ac tuación 
del fiscal nos demuestra y conlir. 
ma esta confianza". 

" El tema es gravlsimo y lo que no 
se puede hacer es intentar dis traer 
a la opinión, v evitar lo q uo es nor
mal en democracia, que so produz
ca una comisión dando se pueda 
tener acceso a toda la documenta· 
clón y a todos los hochos que se 
conozcan para consoouir esa trans
parencia que todos dosoamos" . 

"El PP va a seguir coadyuvando 
con todos estos procesos, procu
rando no interferir en la labor do la 
justicia". 

" Hay que reinstaurar on Espa 
i'a, como esté en todos los paises 
democráticos occidentales, una 
Administración y un funcionaria 
do absolutamente aséptico. apo
litico, y no a l servicio de un parti 
do". 

"Yo desde luego no envidio en 
absoluto la posición actual de Juan 
Lerma. creo que no está pasando 
por uno de sus mejores momentos, 
y es una situación inevitable que él 
no va a poder controlar. De todos 
modos, creo que aquí es perfecta
mente aplicable un rei rán espa~o l. 
antiguo pero muy sabio, que dice 

que el que siembra vientos rocogo 
tempestades··. 

Vicente González Lizondo. UV 

" Joan lerma es un fresco y tiono 
muc ha barra por no ha ber presen
t ado todavía una moción de con
fi anza a nte las Cortes Valencianas. 
El presidente de la Generalidad es 
el culpable de lo que hace su go· 
bierno y si tuviera sentido demo
c rát ico ya hace tiempo quo hubiera 
presentado la moción de confia nza 
como viene pidiendo en repetidas 
ocasiones Unión Valenciana. Res
pecto al ex-conseller Blasco, nos 
reservamos cualquier pronuncia 
miento hasta que concluya todo ol 
procedimiento judicial abierto. 

Manuel Campi llos, UV 

" Por la postura adoptada por ol 
Ministerio Fiscal hay indicios ra
cionales de culpabilidad. Por cons i
guiente. l erma ha mentido on las 
Cortos, porque él debía saber que 
existían esos indicios cuando dijo 
en Ja Cámara que creía en la ino
cencia del ex-conseller Blasco y 
que lo cesaba por el prestigio de las 
instituciones. Y s i no lo sabía. es un 
payaso" 

Juan Gayá. portavoz d el PP 

" Respetamos la independencia 
del Poder Judicial y ante t odo, lo 
que e l Ministerio Fiscal ha de ter· 
minado lo encontramos de suma 

racionales do culpabilidad" y, sin e mbargo, "ha mentido en la Cáma
ra" . IU y CDS se muestran convencidos de l a obl igación que tiene 
lorma do dar a conocor las "presuntas irregula ridades". El CDS. por 
su pano califica la apertura de diligencias como "ol mayor escánda
lo .. , que so produce on la Comunidad Valenciana. qu e puede llevar a l 
"descrédito to tal do las instituc iones ante e l pue blo valen c ia n o " . 

gravedad. El hecho de existir entre 
los querellados una persona con 
fu oro especial implica ade mas unas 
responsabilidades políticas". 

" El Estatuto de Autonomía esta· 
b loca clarisimament e que el presi 
dente de l a Generalidad dirige la 
acción do gobie rno; que la repre 
sentación máxima dol Gobierno la 
tiene el presidente: que el Consell 
es el responsable de forma solida· 
río ante las Cortes: y que el Estatu· 
to da a las Cortes la función de 
exigir las responsabilidades pollti
c as del presidente y de los miem
bros dol gobierno". 

"Sin embargo, cuando las Cortes 
pidieron oxigir osa responsabilidad. 
el presidente se burló de la Cáma
ra, a l neoar la información que co
nocla . Consecuontemonto, el presi
donto l orma dobo dímitir, para mo· 
mi izar la vida política valenciana". 

Pedro Zamora. portavoz de IU 

··Nos parece muy bien que la Fis
calia llegue hasta el final en casos do 
presunta corrupc ión, aunqu e se 
echa on falta una reforma de la le
gislación con el fiñ do que los tribu
nales do justicia tengan los mecanis
mos apropiados. para inte rvenir en 
asto tipo de delitos. como trAfico de 
influencias. Utilización de secretos o 
abuso de cargo pUblic o". 

··con independencia del proceso 
judicial, o bien ol presidente del 
gobierno o el conseller de Obras 
PUblicas deben comparecer en las 
Cortes. para dar a conocer toda la 

información. quo tengan sobre las 
irregularidades, que se han podido 
producir en la Consellerla de Obras 
Pt1blicas". 

"Estamos con vencid os que e l 
presidente l e rma cuando decidió 
cesar al consoller Blasco tenla una 
información, que ocultó a las Cor
tes. Si no comporecon. solic itare
mos nosotros mismos su compare
cencia". 

Gil -Orozco, portavoz d el CDS 

.. Considero de extrema gravedad 
el que en este asunto esté n impli
cadas personas aforadas. lo que 
está ocurriendo daña c onsiderable
mente la imagen del gobierno, po r 
eso esperamos la máxima rapidez 
de la Justicia, para que deje claro si 
las indicios racionales do cu lpabili · 
dad son ciertos o inciertos" . 

" En e l p lano estrictamento poli · 
tico. mi grupo ya solic itó la crea
ción de una com isión d o investiga
ció n para que depurase las respon
sabilidades pollticas. que pudiese 
haber en este escándalo ··. 

.. Dada la presunta implicación de 
una persona a fo rada, puede esto 
tra ducirse en el mayor escándalo, 
que se produco en la Comunidad 
Valenciana. Por eso es imprescin· 
d ible reiterar comparec encia la de 
Lerma. para que dé cuenta de toda 
la información que esté en su m ano 
y se evite así e l descrédi to total de 
las institucio nes ante el pueblo va
lencia no" . 

l. N. Blanch·J. M. Dasi 

Cronología de una presunta corrupción 
El alfai1e de Obras Públicas que se saldó con 

la destitución do su 1itular. Rafael Blasco ~ las 
dimisiones de todos los d ucctotes generales. a 
excepción de Cayctnno Roca. de Transpo1tes. se 
inicia tras la denuncia de la directora general de 
Urbanismo. Blanca Blanquer. quien puso en co 
nocimiento del fiscal jefe del Tribunal Supenor 
de Justicia. Enrique Beltrán, pres untos casos de 
corrupción en la citada Conselleda. 

La denuncia se presentó a raiz de las manifes
tac iones de los empresarios Asencio J . Pastor 
Mompó y Javier García Pérez. según los cuales 
implicaron a dos func ionarios que les habrían 
exigido 300 millones de pesetas para conseguir 
la reclasificación de unos ter renos que la empre
sa Oebimar, S .A. habla adquuido en las salinas 
de Calpe. 

La primera consecuencia de la presuma co
nupción tuvo como resultado la d es1ituc ión del 
conseller Rafael Blasco, decisión lo mada por 
Joan Lerma el dla 27. horas después de que el 

propio Blasco manifestara e n rucdn d e piensn su 
deseo de permanecer en el cargo has ta que fina 
lizaran las investigaciones del caso. En la nusma 
comparecencia. se d o1ó entrever que la dcc1s16 n 
de Leuna tenia un transfondo politice. El cese 
de finiuvo de Rafael Blasco aparcc la publicado 
en el OOGV el 28 de diciembre del 89. El mismo 
president Lerina 1ust1hcada la medida para man
tener "Ja credibilidad de las instituciones" . 

Según se avanza en las inves1igacio nes apare
cen nuevas 1mpllcaciones que re lacionan intere
ses extra n1eros en la adquisición de terremos en 
la Comunidad Valenciana. Concreta mente apa· 
rece la fi gura de Jacqucs Lacroix y In empresa 
Golds Sm11h. que presen16 un proyec10 para 
realizar una u rbanización en Rafalell y Vistabella. 
firmado por u n arquuec to de la Coput. 

Siguiendo la cronolo¡¡la de los hechos nos 
encontramos e n la comparecencia dol presidont 
Lerma ante las Cor1 es. d ando anunció que a l 
cese de Blasco "seguirá la petición de dimis ión 

de los responsables poli tices de la Conselleria 
de Obras Públicas y la destitución do los luncio· 
narios presuntamente implicados" . 

Finalmente, las diligencias llevadas a cabo por e l 
fiscal jefe, Enrique Beltrán. conclufan ayer con la 
presentación d e una querella cont ra e l ex-conse
ller Rafael Braseo y otras cinco personas, an te la 
sala de lo Civil v Penal del T1ibunal Supcnor de 
Jus1icia de la Comunidad Valenciana. 

Tras conocerse el rnsullado de las d iligencias. 
el PP en las Cones ha dirigido una. bate1la de 
pteguntas a l Consell. donde. enlre o tras, se inte-
1esa por el destino de más de 631milloncs de 
pesetas. incluidas e n distin1as partidas. asl como 
por PGOU que se ha sub1ogado la conselleria en 
los años 88 y 89. qué tipo de clasificaciones y 
por qué razón ha tenido el paoaje de "La Salina" 
v por qué no se remitió el PGOU de Calpe a la 
Delegación de Alicanto, después de su 1edac
ción por la COPUT. 

F. Torremocha 

LAS PROVINCIAS / 15 

Hay esperanza 
Lo p rimero que me vino a la 

mente. como imagen de con
t raste. en cuanto su pe. ayer. 
cuál habia sido la decisi ón del 
fiscal Enrique Beltrán en torno 
al caso de l a Conselleria de 
Obras Públicas fue la del nuo· 
vo conseller del departamen
to. Eugenio Burriel, prohibien
do fumar a los funciona rios 
como dicen las malas le nguas 
quo hacía hasta hace poco en 
la Delegación del Gobierno. 

Intento ahora discurri r por 
qué una noticia dio paso a esa 
imágen de una prohibic ión 
exigente patrocinada por un 
administrador recalci trante. Y 
no tengo más que una res 
puesta: mi subconsciente. su
blevado y autónomo por un 
segundo. me reclamaba una 
suerte de venganza. Y me pre· 
sentaba a Burriel. seguramen
te mucho menos vengador en 
la realidad que lo que mi ima
ginación me sugiere. haciendo 
lo que en el fondo yo deseo 
secretamente como ciudada
no: que alguien los ponga fir
mes. 

Porque ocurre que. a fuerza 
de saber trapacerías. de acu 
m ular chismorreos, de a lma
cenar pequeños cotilleos y 
t ambién grandes c ertezas so
bre lo q ue pasa e n la adminis
tración española. se nos han 
venido haciendo, con el tiem
po, unas conchas de galápago 
merced a las cuales ya t odo 
nos daba igual. Y sobre los ca
sos sonoros del franquismo 
hablamos echado la capa de 
carey de la transic ión y luego 
la del socialismo hasta for · 
marnos una coraza escéptica 
que es la que nos hace que ya. 
a estas alturas. todo nos res
bale. 

Pero va y resulta que no : que 
el fisca l ha decidido, el sub
consciente o frece la imagen 
de un Burriel que prohibe fu· 
mar y tú. por u n instante. t e 
encuentras incluso con liber
t ad para sali r de la cáscara y 
d ecir: "igual resulta que hay 
gente capaz de acabar con 
t anta' basura ... " 

Ha sido un ins ta nte fugaz. 
pero con 61 se ha encendido 
una llamft' de esperanza. Sí. es 
posible. Renace el viejo luego. 
Y sueñas. en secre to, cOn poli-

. tices serios . ho nrados. con 
reaños . que consiguen, qué se 
yo, lo inimaginable. el no va 
más de la valentía a l servicio 
del bien ciudadano y de la cosa 
pública: que los fun cionarios 
del ayuntamiento, d e las con
sellerlas, del Estado. entran a 
trabajar todos a su hora, como 
está mandando. 

¡Qué l elicidadl Sé que os de· 
masiado. Pero ha renacido en 
mi la vieja esperanza. 

El guerrer de Mo ixent 
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Se volverán a celebrar las "Jornadas de J ávea" 

Conmoción 
Las decisiones adoptadas por 

el fücal jefe del Tribunal Supe
rior do Justicia de la Comuni· 
dad Valenciana. conmociona
ron ayer al mundo político va
lenciano. 

El PSOE quiere combatir "la apatía y el desencanto 
de los últimos años" 

Una conmoción que. en reali
dad. comenzó en el momento 
en que so supo que el señor 
Beltrbn estaba investigando 
presuntas corrupciones en ol 
dopartomonto ·de Obros Públi
cas dol oobierno valenciano. 
tras una d enuncia prosontada 
por lo entonces directora gene
ra l do Urbanismo. Blanca Blan
quer. 

Cada vez que on osto caso so 
han producido novedades - de
nuncia, investigación, destitu 
ción del consellor Blasco- se 
han detectado repercusiones 
de distinta inten~idad en las es
tructuras politices. poro lo de 
ayer fue palabra mayor. 

No es més que un paso en el 
procedimiento sumaria l, ¡pero 
qué pasol No hay culpables 
mientras no haya sentencia y 
t odos los implicados t ienen de
recho a la presunción do ino
cencia. pero pollticamente la 
cuesti6n alcanza los nuovo gra
dos en la escala do Richtor. 

Y. naturalmonto. la oposición 
no ha perdido comba. Est e 
asunto, pese a to mucho que se 
lleva hablado de él. no ha he
cho más que empe>ar porque a 
la subst oncia quo tiono on si 
mismo. hay que a~acllr el papel 
de desgaste del oobiorno que 
puede desempenor. m 6xime 
con las elecciones autonómicos 
a un afto vista. 

José Miguel Garcla 

Los ramosos '" Encuentros de Jé
voa" que organiza el pa111do socia
lista, escudado tras la llamada 
" fundación Sistema", que preside 
Alfonso Guerra. se volverán a cele
brar esle año. centrados muy espe 
c1almen1e en el progreso del socrn 
lismo y su adapwci6n a los nuevos 
t1crnpos, o lo que es lo misrno, d1ri · 
g1do a reactualizar el Programa 
2000 adap1ándolo a lo sucedido en 
los países de socialismo real. 

Los " Encuentros de Jávea· son 
siempre interesantes, pero los flllO 

se nos anuncian ahora más aún si 
cubo. porque se somcrerAn a cstu · 
dio amplios informes elaborados 
por algunos destacados m1embos 
de la Conusión E1ecu11va Federal 
del PSOE. entre los que figuran 
Txiki Benegas. Fra ncisco Fernán· 
de> Maruglln y Salvador Clo t as. 

Socialism o real y 
socialdemocracia 

En la anterior ocasión, en 1988, 
los que allí as1s111nos 1uv1mos oca · 
s16n de ver el peso 1cór1co e mequi
voco que tenían Jorge Somprún, 
hoy nunistro de Cultura. el µrop10 
Bonogas v el duec1or de la Funda
ción. José Félix Tezanos. Entre los 
as1s1en1es. algunos m telecwales u 1 · 

depond1entes como Juan Cueto por 
poner un solo ejemplo. 

Lo bien c ieno es quo los his16 -
ricos cambios de la Europa Orienlal 
y la calda en picado del comunis
mo. va hablan sido anunciados en 
estos encuentros cuyas principales 
tesis fueron recogidas en tres libros 
edi tados por esta Fundación socia· 
listo, asl como los conceptos de 

La lentitud en su carga, hecha a la manera 
tradicional, retrasó su salida 

Lerma visitó el barco que 
transportará a Rumania cítricos 

donados por la Generalidad 
El presidente de la Generalidad .. 

Joan Lerma. visitó en la mañana de 
ayer el barco de bandera panameña 
"'Miss Xonia"" que uansporlará a 
Rumania un cargamento de mAs de 
mil toneladas de cltr icos y medica
mentos, aporiados por la Generali
tat. Lerma cs1uvo acompañado por 
el conseller de Agricultura. Pesca y 
Alimen1ación. Luis Fon1 do Mora; 
por el conseller de Sa111dad y Con · 
sumo, Joaqufn Colomor. y por el 
presidente del Puerio do Valencia, 
Fernando H uete. 

La lentitud con que so ronlizó la 
carga dol barco. demoró su salida 
del puerto de Valencia. Según de 
claró el presidente de la Goneralnat. 
" la tardanu en la hora de salida se 
debe a que los trabajadores son vo-

luntarios que hacen el trabajo gra· 
tuitamente y est án llevando el car· 
gamento al barco de una forma tra
dicional. caja por caja". 

El barco tenia prev1s10 part ir del 
puer10 de Valencia en la noche de 
ayer o en la mañana de hoy, una 
vez concluyan fas lareas de cargu. 
El presidenle de la Generalidad. 
Joan Lcrma. al referirse al sentido v 
ob¡e1ivo de este barco. señaló que 
"hay que estar prosentes en la 
apertura de la libertad da los palsos 
del Esto y solidarizarnos con e llos 
es obligación de todos". 

El barco " Miss Xenia". que tiene 
más de ochenta metros de eslora. 
tardará seis día en llegar a Cons1an
za y sólo real izarA una escala para 
reposlar en Pireo (G1ec1a). 

1 V ENCUENTRO SOBRE EL FUTlJRO 
DEL SOCIALISMO 

.... 
Jltvoa volvera D cobuu osplondor polltico. 

una moderna socmldemocracia. re
d1str1buc16n d o la riqueza. estado 
d o bienestar. equ1l1br10 enue pode· 
1cs v relaciones con los smd1ca1os. 
lo r¡uc hace ponsnr que volvurán a 
sor ma1011alos principales do estos 
nuevos dobatos. 

Relanzamionto del Programa 
2000 

El cacareado Programa 2000 
quioro ser 1oac1ivado durante los 

roin MONZO 

próximos meses. y por ello la E¡e
Cllliva ya ha alerlado a los ri1s1in1os 
responsables de las Federaciones 
socialistas (en el caso valenciano 
Cipriano Ciscar). Probablemenio el 
propio secretario g eneral de los so
cialistas. Felipe Gon1élo1. avalo con 
su presencia la advertencia do que 
a partir de ahora .. va en serio ... 

La ba1U1il del Programa se puso 
en manos do Alfonso Guorre y su 
troika do siempre: Manuel Escude
ro, Cot arolo, Roberto Dorado, Al-

Es vocal de la federal de las JJ del PSOE 

Calabuig, desde 1987, no se ha 
presentado a ningún Congreso 
VALENCIA (De nuestra re

dacción) - El aclual d1rec1or 
general do la Juventud de In 
Consellcria de Cultura y miem
bro de la E¡ecutiva Federal de 
las J uventudes Socialistas. Joan 
Calabuig; se presentó por úhirno 
vez a ' un Conoreso de JSE en 
1987. ya haco m6s de tres años. 
por 1an10 ni so ha presentado. ni 
ha oanado ni perdido ningún 
Congreso rccicn1emen1e. seolin 
ha señalado a éste periódico el 
propio Calabuig. 

Tampoco pa111cipó de manera 
alguna en el último congreso de 
Juventudes Socialistas del PV 
debido a quo por un lado. du • 
rante el mes antcnor a su prepa · 
ración se enconu aba en Suecia 
en diversas ac11v1dades de la In · 
ternacional Sociahs1a. y por otro 
debido a que cuando visuó di
cho Congreso fuo en sus últimas 
sesiones. "'no participando en 
ninguna do los reuniones no ofi
ciales ni extraoficiales dol men
cionado encuentro da JSPV sal 
vo en el acto do clausura. pese a 
diversas invi• eciones en ese 
sentido". 

En relación a una posible re
probación do su persona a su 
acl uación por parte del Comité 
Federal de JJSS. tampoco so 
produ10. según Colahuig, dado 
qe el ordon dol dla contemplaba 
un informo político. cubrir va
cantes en la comisión ejecu1iva 
y convocatoria del Congreso 
Federal "por tonto, ni estaba en 
el orden del dla la posibilidad de 
reprobación. ni ést e se alteró 
para presentarla, ni en conse-

Joan Calabu1g. 

cuenia de present ó reprobación 
alguna". hasta el extremo de 
que durante las dos horas que 
duró la sesión. el nombre de 
Joan Calabuig no fué cnado ni 
una sola vez. según consta en 
las actas de la sesión. 

Como es sabido. Joan Cola
buig sigue siendo miembro ple
no de la Comisión E1ecutiva Fe
d eral de J SE. al igual que ahora, 
a partir de ese d la. lo pasó a ser 
también Sergio Blasco, el hijo 
del alcalde de Al1ira. 

En opinion de Joan Calobuig, 
a esta sesión no asist ió ningún 
" testigo do lo callo Ferraz" , sen
cillamente porque "' la dirección 
del PSOE ha sido siempre escru
pulosa con la autonomla de su 
organización j uvenil'". 

-- ------~~~~~~ 

,varo Espina y quien se considera 
como ~na de las mo1ores cabezas 
del Gobierno. Virgilio Zapatero. un 
hombre que desde hace muchls1-
mos años y en un relauvo silencio. 
ha venido reflexionando con serie
dad sobre el fu1u10 del social ismo 
hoy. 

No se desea que los debates se 
c ircunscriban a la élite del partido. 
stno que recojan las sugerencias de 
los mrluantes. y por ello Benegas se 
va a duioir por carta a la militancia 
11lStándoles a que par1ic1pen en las 
discusiones. 

Cipriano Ciscar calient a 
motores 

Como decla. Ciscar ya ha sido 
avisado en el senudo de que debe 
un pulsar con toda la capacidad ar· 
gan1za11va de que sea capaz el Pro
grama 2000 en Valencra. puesto 
que hay que recuperar el tiempo 
perdido. y además porque el PSOE 
quiero desarrollar toda una campa
ña do af1lrac16n y pan1c1pación ciu
dadana que combaia la apatla y el 
desencanto de los úlumos años. 
campa1la que d111ge simultánea
mente con la anterior. el responsa
ble de estos temas en la E1ecutiva. 
Alejandro Cercas. 

Pero hay que actuar con rapidez 
y eficacia porque muy pronto se 
colebroriln las elecciones andalu
zas. anunciadas para el mes de ju
nio, y después en cascada las de
més autonomías previstas para ju· 
nio do 1991 . Como so ve las Jorna
das de Jévea do este verano serán 
enjundioslsimas. seguro. 

R. 8ellveser 

Bru (PSOE): 
"Zamora es un 

mentiroso y 
estafador de la 

opinión pública" 
El diputado soc1alrs1a Segundo 

8ru ha manifestado a Ele que Pedro 
Znmora. del grupo parlamentario de 
Esquerra Unida. "os un ment iroso y 
un est afador de la opinión pública en 
sus afirmaciones sobre el informe de 
la Sindicatura do Cuentas sobre fis
cali>ución de cuentas do la Generali
t at do 1988". 

Zamora declaró ayer que la Sindi
catura " justif ica la producción de 
irregularidades" y que ésta no es 
consecuente «porque no llega hast a 
ol fondo y pone en manos del fisca l 
las irregularidades contables". 

Segundo Bru aseguró que Pedro 
Zamora "siempre dice las mismas 
tonterfas. que evidencian que el in
forme no se lo ha mirado ni por el 
forro. Zamora tiene que dejar de ca· 
lumniar e ir al fiscal a denunciar lo 
quo áf irma, porque si no lo hace 
quierh decir que miente como un be
llac6", 

El diputado socialista considera 
que Pedro Zamora "no tiene ni idea 
de lo que es una responsabi lidad 
contable. porque la confunde con 
una Irregular idad como puede ser la 
falta do una firma. Zamora no tiene 
conocimíentos jurldicos ni económi
cos y le emplazo a que vaya al fiscal 
si hay algo de verdad en lo que dice". 

Segundo Bru insistió en que el 
dipuiado de Esquerra Unida " todos 
los aftas dice lo mismo" y que en 
materia presupuestaria "es un disco 
rayado" . 

Las apreciaciones realizadas por 
Zamora sobre el informe de la Sindi
catura de Cuentas tienen la inten
ción. según Bru, de "desestabilizar". 



22 COMUNIDAD VALENCIANA EL PAI S, viernes 26 de enero de 1990 

El ex 'ronseller' se niega a pedir su baja en el partido pese a las presiones de los dirigentes del PSPV-PSOE 

Tres· funcionarios, un. técnico y un promotor francés 
figuran con Blasco en la querella de Obras Públicas 

JUANJO OAltdA DEL MORAL / ANA CllAl'A, Valeoda 
El magistrado Juan Oiment confirmó ayer los nombres de lu se.is 
personas presuntamente implleadas en los delitos de cohecho, de 
maquloadones para alltrar el precio de las cosas y de riolaclón de 
secreto cootni las que el fiscal jde de la Audiencia de Valencia, 
Enrique Beltri11, pttSODIÓ querella la semana pasada co relación 
coa el Intento de subasta de unos tcrTeOOs públicos en Pattma. Uno 
de los implicados, Joao Manuel Owllá, Indicó ayer que no se expli
ca el mollvo por el qoe ba sido incluido eo la qoettll1. Por otra p,arte, 
el p,artido socialista ba ~o la Investigación Iniciada en torno 
al ex COlf.Uller Rafael Blasco, uno de los q~ellados. 

Jua~ Climcnt confirmó ayer n 
EL l'¡\IS que Rafael Bla~co, ex 
co1ueUer de Obras Públicas de 
la Generalitat valenciana y 
miembro de la ejecutiva del 
PSPV-PSOE; el aparejador 
Juan Manuel Otuliá; Juan José 
Esturi, ex gerente del Instituto 
Valenciano de la Vivienda 
-organismo dependiente de la 
Consejcria de Obras Públicas 
que debía enajenar los terre
nos-; los funcionarios del de
partamento autonómico de Ur
banismo José Antonio de Juan 
Carrasco e !maculada Sancho 
y el súbdito francés J ácqucs La
croix son las personas a las que 
se refiere la querella presentada 
la pasada semana por Enrique 
Beltrán, fiscal jefe de la Audien
cia de Valencia, admitjda a trá
mite el pasado miércoles. 

El delito de cohecho, según 
el anlculo 385 del Código Pe- . 
oal, se refiere al funcionario pil
blico que "solicitare o recibiere, 
por si o por persona intcnno
día, dádiva o presente, o acep
tare ofrecimiento o promesa 
por ejecutar un acto relativo al 
ejercicio de su cargo que consti
tuya delito•. Este delito csti 
cutígado con penas de entre 
seis meses y un día a seis a!los 
de cárcel y una multa·por una 
cuantla del triple del válor de la 
dádiva. 

El delito de maquinaciones 
que se contempla en el articulo 
539 del Código Penal se refiere 
a los que · soliciten dádiva o 
promesa para no tomar parte 
en una subasta pública, y los 
que intentaren alejar de ella a 
los postores por medio de ame
nazas, dádivas, promesas o 
cualquier otro artificio, con el 
fin de alterar el precio del rema
te•. El delito de maquinaciones 
será castigado con una multa 
del 1 O al 50% del valor de la 
cosa subastada. El tercero de 
los delitos apreciados por la 
querella presentada por el fiscal 

se refiere al articulo 367. Según 
el Código Penal, el delito de 
violación de secretos, castigado 
con la suspensión y multa, se 
aplica al funcionario público 
que "revelare los secretos de 
que tenga co11ocimicot.o porra
zón de su oficio o cn1rcgare in
debidamente papeles o copia 
de papeles que tenga a su cargo 
y no deban ser publicados". 

Juan Manuel Chuliá seftaló 
ayer a este periódico que el ga
binete d onde trabaja realizó, 
por encargo de la empresa fran
cesa OCC, los pliegos técnicos 
para prcscnlarsc al concur so 
público ·de los terrenos de Pa· 
tema, al igual que la empresa 
Mcrcasa encargarla los suyos a 
otro gabinete de aparejadores. 

Aparejadores 
Qmliá afirmó que en la entre
vista que mantuvo con el fiscal 
jefe de la Audiencia, Enrique 
Beltrán, no pensó en ningún 
momento que acrfa uno de los 
ímplieados en la querella. "Me 
he limitado", dijo Chuliá, •a 
realizar un trabajo profesional 
que no tiene nada que ver con 
mi condición de ser en este mo
mento presidente acl colegio de 
aparejadores•. Por su parte, la 
junta de gobierno del Colegio 
Oficial de Aparejadores y Ar
quitectos T~coicos de Valencia 
difundió ayer un comunicado 
en el que manifiesta que las. ac
tividades profesionales de cual
quier colegiado lo son a título 
personal sin que trascienda su 
responsabilidad al colegio, sal
vo que ímpliqucn una transgre
sión de la normativa colegial. 
"En este caso concreto no ex.is· 
te constancia alguna de que •e 
hayan traosgedido", scl!ala. 

Mientras tanto, Alberto Pé
rez Ferré, secretario de organi
zación del PSPV-PSOE, confir
mó ayer que ha decidido "apar" 
car" la invcsliga.ción iruciada en 

Joan IMma y Rafael Blasco. 

tomo a Blasco por mandato de 
la ejecutiva del partido. "Ha 
cambiado la situación, porque 
el juci ha admitido a tráo1itc lu 
querella y yo he decidido apar
car el tema•, dijo P~rcz Ferré, 
quien, tras senalar que la ejecu
tiva todavía no conocía su deci
sión, af\adió: "Me parece opor
tuno hacerlo por prudencia". 

Pérez Ferré desmintió, por 
otra parte, que se le haya pedi
do la dimiaión a Rafael Bluco 
como mlembro de la ejecutiva. 
Fuentes cercanas al ex c:tJ11JtOu 
han dicho que el partido trata 
de impedir que Blasco llegue 
"vivo• a la próxima reunión del 
comité nacional, máximo órga
no entre congresos, prevista 
para el 17 de febrero. Las mis
mas fuentes hao mostrado su 
temor ante las presiones de la 
dirección del partido para ex
pulsar o suspender de mil itan
cia a.Blésco antes de ese dfa. Al 
parecer, el ex c:tJ11Jtlltr se nie¡¡a 
de forma rotunda a abandonar 
el PSPV-PSOE y su escano de 

. diputado autonómico. 

Comlté nacional 
La ausencia de Blasco en la 
reunión del comité nacional da
rla al secretario general del par· 
tido y presidente de la Gcnera
litat, Joan Lcrma, todas las ba
zas. Fuentes del partido socia-

lista en Madrid confirmaron 
que un afiliado puede ser sus
pendido de militancia de forma 
automática por la ejecutiva fe
deral. 

Por otra parte, el Grupo So
cíalista en las Cortes valencia
nas se reunió ayer para analizar 
la crisis. Mientras tanto, el gru
po de Esquerra Unida (EU} ha 
dirigido dos preguntas al nuevo 
consd/tr de Obras Públicas, 
Eugenio Burricl. EU pide expli
cacióDacerca de cómo se pue
de convocar un concurso públi
co sobrcunas parcelas que pue
den sufrir variacíóo en el proce
so de tramitación del Plan Ge
neral de Paterna. 

Por su parte, Eugenio Btl
rricl afirmó ayer en Alicante 
que está estudiando la posibili
dad de dictar una serie de di
rectivas urbanlsticas de carác
ter territorial para que los dis
tintos municipios realicen un 
desarrollo correcto de sus pla
nes generales de ordcnacion ur
bana, informa Mcachu 111'ª· 
Burricl recordó que el urbanis
mo es una competencia munici
pal y sel!aló que la Cooscjeria 
nunca podra sustituir en este 
tema a los ayuntamientos. 

El titular de Obras Públicas 
scftaló que la comarca de La 
Marina Baixa podría ser una de 
las primeras en las que se apli
caran las directivas. 

Oposición veri .. -
a ,. ...... 
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El hermano del vicepresidente tenía intereses en planes parc iales de Alicante y Castellón 

Juan Guerra solicitó favores 
urbanísticos a Obras Públicas 

El hermano del vice -
presidente del Gobierno OCC die~ q~e se Interesó ante le Con-
sellarle de Obras Públl- L:acroix cas por la aprobación de 

comparecerá dos planes parciales de 
la provincia de Alicante, 

ante e! jµez ' y se sabe que tenla lnte-
1 reses en le d e Castellón. 

Un alto dlrecijvo de la em· ,. Juan Guerra llegó a af lr- eesa' occ h¡i declaraqo a • 
mar a un alto cargo que evante-EMV que Jacques 
«mi hermano me ha ha- Lacrolx comparecerá ante e l 
bledo muy bien d e ti». juez Cllment Cªra declarar en 

relación co11 a querella lnter-Hasta .donde Levante-
fiuesta contra él por el fiscal EMV ha podido saber, . efe de Valepcla. En la folo 

Urbanismo se negó a aparecen un refiresentante de 
atender sus d e mandas. .Ja. -Embajada rances_a •. La· 
Adolfo de Bernardos vi· crobc, el consejero de Cuttura 

de la Junta.de Andalucla y s ltó en repetidas ocaslo- Joan Lerma, en un acto oflclal ~' v nes la Coput man lfestan· en el palacio i:le la Generall-tl • do ser el representante dad. 
H de Juan Guerra en Va-
1, 
f.:.: 

lencla. 
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OPINION 

~:tdt~ BASTOS-----------------------------

Al hilo de dos descubrimientos 
FERRAN BELDA.~--,----=-..,...,.:----.-----.-,--,--

10 mejor, o a lo peor, Blasco es la excepción que 

A confirma la regla. Pero, por lo común, aqui nunca 
pasa nada. Nada definitivo, quiero decir. Una lapida
ción, un linchamiento en grado de tentativa, y a otra 
cosa, mariposa. La siega de cerebros no es tal. A lo 

sumo, un pimpampum de feria, y pare usted de contar. Decapi· 
taciones morales, personales e intransferibles, cuantas quia· 
ran; pero efectivas y realos, ni una, porque al final, por regla 
general, todo quoda en agua de borrajas. Dos elementos de 
juicio conocidos ayer contradicen y avalan a partes iguales 
esta creencia, bastante generalizada, por cierto. 

Por un lado, el último número de lntsrviu eleva el tono del 
escándalo de Obras Públicas aportando dos datos delirantes. 
Según el citado semanario, el ex conseller de Obras Públicas 
se embolsó 3.000 millones de pesetas en comisiones; el ala· 
mado Lacroix. por su parte, se ofreció a financiar el Consell 
preautonómico como si de una inversión se tratase. La primera 
de las imputaciones nos remite a una conselleria transformada 
on lo más parecido a la cueva do Ali Babá, y la segunda re
monta las incursiones do Lacroix en la Comunidad Valenciana 
a los tiempos de la transición. Que se sepa, la querella sólo 
habla de unos presuntos delitos de cohecho por más de cinco 
millones. En cualquier caso, ambas afirmaciones son de tal ca
libre, que agigantan las dudas que envuelven este proceloso y 

anormal galimatias. Sin embargo, por otro lado nos encontra
mos con una prueba que desvía el foco de atención hacia otro 
lugar de la goografia política. ¿Qué opinión ha de merecernos 
el documento gráfico que ilustra nuestra primera página de 
hoy? La ostampa para la posteridad, en la que aparecen un 
representante de la embajada de Francia, cierto consejero pro
vincial francés, el responsable del área de Cultura de la Junta 
de Andalucla y el presidente de la Generalidad. nos brinda un 
escorzo doblemente novedoso del misterioso Jacques J.:a
crolx, uno de los querellados por el Paternagate . ¿Por qué ra
zón ignota posaron ante la cámara personajes tan dispares 
como el diplomático francés y el consejero del Gobierno anda-· 
luz, por elegir dos polos extremos? Es algo que se me escapa. 
La foto, tomada en el Palacio de la Generalidad, y ~ospecho 
que por el fotógrafo oficial. rezuma protocolo. Pero está pidien· 
do a gritos una explicación tan oficial y pública como en su d la 
lo sería la visita de esta delegación, de la que sobresale, en un 
segundo plano, la frente del entonces diputado Javier Panla
gua. 

Durante los últimos dias han circulado por Valencia rumores 
que apuntan a una estrecha relación entre la Generalidad y 
Lacroix. La publicación del testimonio de este encuentro indica 
que ha llegado la hora de que Presidencia explique y clarilique 
el porqué de esta visita y si es cierto o no que Lacroix des
empeñó algún servicio a la institución. 
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Un socio del hermano del vicepresidente compró unos terrenos en Alfaz del Pi 

Juan Guerra intentó que la Conselleria de Obras 
Públicas agilizara unos planes urbanísticos 

1 

ADELAIDA MIRANDA . 
Juan Guerra intentó en varias 

ocasiones que la Consellaria de 
Obras Públicas y Urbanismo de 
la Generalitat Valenciana acele
rará la aprobación da dos planes 
parciales de otras tantas pobla
ciones de la p<ovincia de Alican
te. 8 hermano del vicepresiden
te del Gobierno tenía interés 
también en algún punto de la 
provincia de Castellón, y perso
nalmente llamó telefónicamente 
en varias ocasiones a la Conse
lleria de Obras Públicas. 

La primera noticia que se tiene 
de Juan Guerra en relación con 
el urbanismo valenciano data de 
hace tres años, cuando telefo
neó lntereséndose por la trami· 
tación de un plan parcial de la 
localidad alicantina de Alfaz del 
Pi, cerca de Benidorm. 

Tiempo desP.ués se interesó 
por la agilización de otro plan, 
igualmente parcial. Fuentes de la 
Dirección General de Urbarismo 
han lndícado a Levant&-EMV que 
a Juan Guerra •SIJ "1 comunicó 
que los trabajos se atendían por 
riguroso orden de entrada•. 

por esto periódico se ha podido 
constatar que una semana das· 
pués Juan Guerra consiguió 
contactar con un alto cargo de la 
Conselloria, o quien, nada más 
prosentarse, lo dijo quo • m I 
hermano me ha hablado muy 
bien de ti• , cosa que al aludido 
lo sorprendió muchísimo, puos 
le consta que es bastante impro
bable que el vicepresidente del 
Gobierno sepa de su existencia. 
Juan Guarra manifestó de nuevo 
interós on unos planes parciales 
do Alicanto, y el alto cargo re
querido lo contestó que no esta
ba on GU mano ni en su v~untod 
intervenir on ol asunto. 

Por aquellas fachas Rafaol 
Blasco sacó a colación las lla
madas de Juan Guarra ante la 
Comisión Territorial da Urbonis· 
mo de Alicante, a lo qua se le 
rupondl6 Indicando que •el 
mejor favor que podlan hacerle 
a Juan Guerra era no hacar/s 
ningún favor•. Fuentes cercanas 
al ex conseller han negado ro
tundamente estos extremos. 
Blasco, según estas fuontos , 
nunca conoci6 a Juan Guerra. 

habrla puesto de manifiesto su 
asociación con Juan Guerra, con 
lo tosis de que unos terrenos 
rústicos en manos do los ompro· 
sarios escandinavos carecorlon 
do valor. mientras que bajo el 
auspicio de Sánchez Aznar y el 
hermano de Alfonso Guerra se
rla posible una recolifrcación de 
dichos terrenos a fin de conver
tirlos en urbanizablas. 

Presionas ulteriores sobro los 
responsables de Solfon habrlan 
hecho a éste cambiar de pare
cer, produciéndose poco des
pués la reconversión de las par
celas de rústicas o urbanas, o al 
monos una agilización poco ha· 
bitual de dicho tráfico. 

Varios meses después, hace 
de ello un allo y medio o dos, 
se presentó en la seda de la 
Coput, en la avenida de Blasco 
lbállez, un ax militante da UCD 
llamado Adolfo de Bernardos, 
quien declaró ser el hombre de 
confianza de Juan Guerra en 
Valencia. Por lo que este perió
dico ha podido saber, al propó
sito de De Bernardos era anun
ciar qua al dio siguiente llama
rla al mismo Juan Guarra, como 
asl sucedió, sin qua sus lla
madas fueran atendidas, ni 
ase día, ni en los dlas sucesi
vos en que continuó insistiendo. 

Asimismo se sabe que Adolfo 
de Bernardos, y probablemente 
Juan Guerra, estuvieron en va
ñas ocasiones en la Consolloña 
de Obras Públicas. 

Del mismo modo se ha podido 
constatar quo Adotto de Bernar
dos estuvo en el congreso del 
PSPV-PSOE de L'Hor1a, cele
brado el 21 de noviembre último, 
desconociéndose al porqué de 
su presencia. 

Allazdel PI 

Una empresa vinculada a un 
socio de Juan Guerra, Proimo 
Alfoz, pudo comprar unos terro
nes on el término municipal do 

Alfaz del Pi, una vez que aqué
llos fueron racaliticados como 
suelo urbano en el plan urbonls
tlco de esta localidad . Jalma 
Sónchez Aznar, industrial casto· 
llonense y socio del hermano dol 
vicepresidente del Gobierno en 
diversas actividades empresaria
les realizadas en Sevilla, habrkl 
comprado los telrenos en los 
quo actualmente se está urbani
zando el complejo residencial. 

En Allaz del Pi la historia se 
ro monta a 1967, año en el que 
un grupo do industriales noruo· 
gos de la sociedad Solsor1 com-

pro dichos terrenos en Alfnz del 
PI, cuando estaban calificados 
como suelo rústico. Otra socle· 
dad escandinava se Interesa por 
lo compra de estas sociedades, 
o incluso se llega a apalabrar un 
procio con lo mismo. 

Aparece entonces otro promo
tor (Sánchez Aznar) interesado 
on lo compra. Solfon habrfa indi
cado a osto último que lo vonta 
de las parcelas ya estaba ultima
da con la mencionada sociedad 
escandinava, y desestima. en 
principio, la olerla del Industrial 
castellonense. Con todo, éste 

Una voz conseguidos los to· 
rrenos, ya considerados urbanos 
en los planes urbanísticos de Al· 
foz del Pi, la sociedad Proima 
Attaz, en la que supuestamente 
Intervienen como responsables 
Juan Guerra y Jaime Sánchez 
Aznar, los habrían vendido a 
mayor precio a un constructor 
valenciano, hoy propietario de 
los mismos y encargado de lle
var a cabo la puesta en marcha 
de la urbanización Solfilker, un 
lujoso complejo residencial ac
tualmente en construcción. 

Sánchez Aznar es un ompro
sorio castellonense dedicado a 
la industria azulejara y, presumi
blemente, también o trabajos del 
mármol a gran escala. Aznor, al 
parecer socio del hermano do 
Alfonso Guerra en la capital de 
Andalucla, sería en este caso el 
hombre de Juan Guerra en esta 
pano de la Comunidad Valencia
no. El contacto do Aznor en 
La Marina Baja podrlo ser uno 
máximo autoridad de uno de sus 
municipios. De los testimonios recogidos 

Uli representante de OCC-Francia afirma que Jacques Lacroix 
acudirá· a declarar ante el juez cuando reciba la citación 

"'J."'S:.ulE .. B..,B .... A,_=========-L•v•nte-EMV en lo quo respecta a la 
T.DOMINGUEZ compo$loión del accionariado da Occl-

Monsleur Jouslnaaou; representante dental de Centros Comerciales, entidad 
en Espa~a da la llrma UI, que posee el presidida por Gllber1 Woll con el 51% de 
7 por 100 de los acciones da Occidan- las acciones y en lo que participan tam-
tal de Centros Comerciales en Francia blén Insti tuciones bancarias de gran 
(OCC), declaró a Levant .. EMV que no prestigio internacional, como el Crédit 
creía que •/a OCC ni e/ señor Jacquu Commercial, quo avaló los 500 mUlones 
Lacroix estén implicados en ningún es- de pesetas do aval solicitados por el 
cándalo polftlco, porque la OCC es Ayuntamiento de Valencia a Ciudad Ma-
una de las empr.sas mú serias de rlna de Valencia; el Banquo Populler; ol 
Francia•. Banque Pallaco; el Group Herruet y la 

En cuanto a la querella Interpuesta propio UI. 
por el fiscal jefe del Tribunal Superior Según Jouslneaou, la multinacional 
de Valencia con!ra Jacqu0 s Lacrolx, OCC so dedico a la promoción y gestión 
Jouslneaou manifestó que ce/ hecho de hipermarcadoa, con centroo en el nor
de que haya una querella contra 91 no te de París, Niza y Maroollo. Lo Vallonti
qulere decir nada, y en todo caso será na, Merlan y TNL son algunos de loa hi-
el juez qul•n diga si ha hecho algo. De parmercados propiedad de Occidental 
todas formas, estoy seguro d• que si do Centros Comerciales. 
hay una citación judicial para que vaya Por otra par1e, al referirse a Gilbert Weil, 
a Va/ene/a a declarar por este asunto, Jousineaou dijo quo •este saflor es muy 
Lacrolx /ro•. conocido en toda Francia como empT8Sll· 

Jouslneaou, por otra parte, confirmó río decficado·a la diellibuci6n d6 h/permar-
completamente los datos aportados por cados, con operaciones financieras 

en Estados Unidos, Francia y España•. 
Finalmente, el reprosentante de Ul en 

Espana aseguró desconocer por com
pleto la exlslencla de la sociedad Ciu
dad Marino do Valonclo SA, asl como 
las intenciones de OCC de concurrir a 
la adjudicación de los terrenos da Po
terna. 

En esto sentido, Jouslneaou explicó 
que •o/ hacho do que OCC en España 
sólo tonga un buzón de correos, yo creo 
qua se daba a que esta empresa toda
vfa no ha Iniciado su actividad a9ur. En 
e/ futuro supongo qua OCC abrirá una 
oficina, ya qua quoromos hacer promo
ción sn Espnlla •, 

La comisión rogatoria paro notillcor a 
un oúbdito tronobs su Implicación en la 
querello por cohocho on fa Consellorlo 
de Obrns Públlcos safl6 do Valencia poro 
su tramitación por vio diplomática. 

La querella, lnterpuosta por el fiscal 
jote a consecuencia de una denuncia for
mulada por la d iroctora general de Urba
nismo, Blanca Blonquer, Incluye a seis 

querellados, entre ellos el propio ex con
soller de Obras Públicos Ralaol Blasco 
Castany; el arquitecto José' Antonio de 
Juan y Carrasco; el gerentll del lnsthuto 
Valenciano de la Vrvienda Juan Josá Es-. 
turl; al preslden\e del Colegio de Apare
jadores de Valencia, Juan Manuel Chu
liá; dos funcionarios de la Coput, y el ciu
dadano francés Jooques Lacrolx. 

los clnoo españoles recibieron el 
miércoles las notificaciones en sus doml· 
clllos, mientras q ue al francés Jaoquas 
Laorolx, residente en la calle Belllor1, da 
Corcossonne (Francia), se le ha comunl· 
cado o travéo de la comisión rogatorio 
reglamentaria. En la documentación no
tarial de Ciudad Marina de Valencia, Lo
crolx afirma ser vecino y estar domicilia· 
do en una calle de Marsella. 

La cltacl6n a Lacrolx fue remi11da por lo 
solo de lo civil y lo penal del Tribunal Su
perio, al Ministerio de Justicia, el cual, y a 
través de Asuntos Exteriores, elactuará el 
exhor1o Internacional para notitlcsr la que
rella y olrecer los pertinentes acciones. 
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El portavoz del PSOE en las Cortes se opondrá a la comparecencia de Joan Lerma 

El grupo socialista exige una comisión de 
investigación sobre el tráfico de influencias 
JUANJO GARCIA ___ ~ 

El presidente y portavoz del 
grupo socialista de las Cortes 
valencianas. Felipe Guardiola, 
anunció ayer la presentación de 
una propuesta a la mesa de las 
Cortes para la creación de una 
comisión do Investigación sobre 
el tráfico do Influencias y uso de 
inlormaciones privilegiadas en la 
Comunidad Valenciana. Guar
diola anunció también que su 
grupo está dispuosto a proponer 
en las Cortes la aprobación de 
• una norma jurídica• que regule 
el r<l!Jlmen do ihcompatibilldades 
de d1putAdos y cargos públicos, 
y sancione las situaciones de 
tráfico de influencias. Esta nor
ma. que podrla modificar la ley 
electoral valenciana, haria poSl
ble la creación de la figura del 
•registro de intereses•. El presi
dente del grupo socialista afirmó 
también que se opondrá en la 
junta de portavoces a la compa
recencia del presldont ¡le la Ge
neralitat, Joan lerma. solicitada 
por CDS, EUPV y UPV. 

Guardiolo hizo este anuncio 
durante el transcurso de una 
conferencia de pronsa celebrada 
ayer, en In que oxpuso los 
acuerdos adoptados por la per
manente del grupo del PSPV
PSOE en su reunión del dio an
terior, oon el caso Blasco como 
telón de fondo. la estrategia del 
PSPV responde, según fuentes 
de la permanente, o la avalan
cha de denuncias c¡ue desde to
dos los ángulos polftlcos se han 
vertido contra la gestión de la 
Administración socialista. l a 
consigna, expresada gráfica
mente por un miembro de la per
manente, serla la siguiente: •si 
quieren que se Investigue, va
mos a Investigar y a ver quién 
ha utilizado Información privile
giada y su cargo para benefi-
ciarse persona/mento•. _ 

La permqnente dol grupo no 
decidió In asignación del ex con
seller a, al menos, una do las 
comisiones legislativas do las 
Cortes, como os obl igatorio , 

CARMEN D. QUINTERO __ 
Rafael Blasco tiene la Inten

ción de intervenir en el próximo 
comité nocional que el PSPV
PSOE celebrará -en el caso 
de que no vuelva a aplazar
se- el p1óximo dio diecisiete. 
De esta forma, el ex consoller 
dará su versión de los hechos 
ante el órgano más representa
tivo del partido, y, por primera 
vez, tras la rueda de prensa 
convocada al conocerse la ln
vesligoclón que estaba reali
zando el fiscal Enrique Bel
trán, tratará de defenderse pú
blicamente de los hechos que 
se le imputan y quo lo han lle
vado a los juzgados. 

El comité nacional puede 
convertirse, de esta forma, en 
un pulso entre los dilerentes 
sectores socialistas. En esta 
ocasión, según todos los Indi
cios, no ocurrirá lo que ya su
cedió con la dimisión de Rlcard 
Pérez Caudo. Hoy que tener 

Blasco, a la Izquierda, Junto a Joan lerma, conversando con Felipe Guordlolo. 1.1 . .,0\JNES 

aunque el sentimiento unánime 
es el de que en ningún caso po
drla entrar en la comisión de 
Obras Públicas. La permanente 
eludió también el debate a fondo 
sobre si Blasco deberla dejar su 
escailo. Aunque alguno de sus 
miembros llegó a plantear esla 
circunstancia -recordando el 
caso del ex presidente de la 
Junta de Castilla y León, Deme
trio Madrid-, la mayorla optó 
por evitar un pronunciamiento 
harto dollcado que, en definitiva, 
está en manos del partido. 

El propio Guardiola se remitió 
a los •Órganos do/ partido•, ase
gurando que • e/ grupo socia/19-
ta no va a tomar ninguna deci
sión sobre Blasco mientras se 
someta a /a disciplina del gru
po•. Ahora bien, en el hipotético 
caso de que el partido lo expul-

sara. obviamente, •e/ grupo lo 
expulsaría tambián•. 

lerma hizo bien con Blasco 
Felipe Guardiola defendió la 

comisión de Investigación ente 
la situación de •pos/bles dudas 
respecto del funcionamiento del 
sistema democrático por los he· 
chps de las últimas semanas•. 
En este contexto, y siempre 
•para deslindar Ja normalidad, 
del carácter excepqlonal da las 
presuntas Irregularidades•., 
Guardlola calificó de • decisión 
muy prudente, muy buena• la do 
Joan Lerma, cuando destituyó al 
ex conseller Rafael Blasco. 

Sin embargo, consideró Injus
tificada una nueva comparecen
cia del presiden!, después de la 
del pasado 28 de diciembre, oon 
el fin de aportar a la oposición 

nuevos datos de la investiga
ción. Felipe Guardiola expuso su 
intención de convencer o los 
grupos proponentes de • lo es· 
térrl de la compa1ecencía, que 
no /leva a ningún Juqar. sino a 
romover lo lnnecesano., , aunque 
Indicó que el presldent no tendrá 
•ningún Inconveniente on com
parecer on e/ futuro cuando 
haya nuevos datos•. 

Con su defensa de una norma 
Jurldica que actúe contra el tráfi
co de Influencias. Guordlola 
mostró su oposición a la pro
puesta de EUPV para tipificarlo 
como delito en el Código Penal, 
ya que las Cortes valencianas 
carecen do competencias para 
ello. El registro do Intereses con
tendrá una declauiclón de todos 
los cargos públicos sobre sus 
nogocios y actividad privada. 

El quid de la cuestión 
on cuenta que ol ox alcalde, en 
el momento en que abandonó 
el ayuntamiento, no contaba 
con el apoyo y respaldo político 
de ningún sector Interno del 
PSPV. No es el caso de Blasco. 
Esto vione a cuento porque en 
el comité nacional que los so
cialistas valencianos celebraron 
a las semanas de la retirada 
polltica de Pérez Casado ni una 
sola voz se alzó en la calle Al
bacete. 

En el caso de que el ex con
seller dimitiera de sus cargos 
orgánicos dentro del partido, 
no podrfa acudir al comité na
cional y, por lo tanto, continua
rla callado y sin posibilidad de 
defensa ante los representan
tes socialistas. Este puede ser 
el quid de la cuestión. Es muy 
significativo que nadie en el 
PSPV oliclalmente claro admtta 
que so ha pedido l a dimisión 
de Rafael Blasco. la expulsión 
sólo podrla gestionarse a tra
vés del comité federal de con
flictos. 

Antonio Garete Mlrall•a 
tampoco ha desmentido las In
formaciones aparecidas hasta 
el momento, con lo cual la con
tusión cada dla es mayor. La 

sensación do ambigüedad se 
acrecienta continuamente, afec
tando siempre al PSPV. 

Mientras llega el diecisiete 
de febrero, M.1 Antonia Ar
mengol, junto a otros destaca
dos lsrmistas, intenta conven
cer a todos l os miembros del 
comité nacional para que cie
rren filas en torno el secretario 
general Joan lerma, argu
mentando que la mencionada 
reunión no se puede convertir 
en una batalla enlle lideres del 
partido. Si en la se~alada fe
cha el ex conseller estuviera 
muerto y enterrado (polltica
mente hablando), todo serla 
mucho más sencillo. 

También parece probable 
que los representantes de La 
Ribera den cuenta en el comité 
nacional del documento apro
bado recientemente en el que 
se criticaban los métodos uti
lizados por el secretario ge
neral. 

Clprlano Ciscar continúa 
reuniéndose con mllllantes so
cialistas para explica1les su vi
sión de los hechos. El ahora di
putado nacional no enlra a de
batir la Inocencia o culpabilidad 
de Blasco, pero pone en tolo 

do juicio los métodos seguidos 
por Lorma. Es decir, lo mismo 
de siempre, pero actualizado 
con el escándalo. l os más au
daces manifiestan que están 
dispuestos incluso a solicitar 
un congreso extraordinario, 
aunque no parece que lo Idea 
pueda tener éxito. El affaire 
Blasco continúa provocando 
muchos dolores de cabeza a 
algunos. 

Pero no sólo en el PSPV 
ocurren cosas. Tras la asam
blea celebrada roclentemonte 
por el CDS en la que Fermfn 
Artagoltla salió claramente to
cado, los lldores centristas han 
comenzado a idear la estrate
gia a seguir de cara al congre
so de la Comunidad Valenciana 
n celebrar tras el cong1eso na
cional previsto para los dlas 
dioz y once de febrero en Torre
molinos. 

Tanto José Luis Boado 
como Fermln Artogoltla y el 
propio Horrara mantienen con
tactos con los militantes más 
destocados para conseguir su 
tldelldad. El quo peor lo tiene 
en este momento es el ex 
secretarlo general, Artagoltla, 
quo ha pasado a encobozar un 

Sábado, 27 de enero de 1990 

La oposición alaba 
la propuesta, pero 
reclama a Lerma 
toda la Información 
J. J . G. _ _____ _ 

Los cinco grupos de la opo
sición parlamentaria coincidie
ron ayer en alabar la decisión 
del grupo socialisla de propo
ner In creación de una comi
sión de inves1igación sobre el 
tráf ico de influencias. Sin em
bargo, censuraron duramente 
la voluntad del PSPV de opo
nerse a una nueva compare
cencia de Joan Lerma, con la 
sospecha de que el presiden! 
•se burló entonces y engañó 
a los diputados, y ahora ocul
ta información•. 

La oposición no parecla 
muy comprensible con la alir
maclón de Felipe Guardiola 
- •comprendería que el pre
siden! ocultara algún dato si 
con ello se va a perjudicar la 
investigación, ya que pedir 
información por información 
es una estupidez, si no hay 
una finalidad- y se despa
chaba ayer contra los socialis
tas. Juan Gayá, portavoz del 
PP, afirmaba que • el grupo 
ha salido para salvarle la 
cara a Lerma, que as el res
ponsable último•, mientras 
para el centrista Luis Gil Oroz
co el grupo eslaba realizándo-
le •un flaco favor al presi
dent•, al tiempo que apuntó 
que la creación de la oomisión 
es una decisión •obligada 
porque les crecen los escán
dalos•. 

Albert Tabemer, de EUPV, 
hacia hincapié en que con ello 
se sigue •ocultando Informa
ción• a los diputados, mien
tras Manuel Campillos, de UV, 
manifesló que es una actitud 
•normal. consistente en se
guir entorpeciendo la labor 
da los diputados•, aunque re
cordó que, sl !oda la oposición 
e xige la comparecencia, la 
meso de las Cortes no tendrá 
más remedio que tramitar las 
propuestas. Pero Mayor, de 
UPV, se centró en la comi
sión: •tenlan qua haberlo he
cho haca tiempo para aho
rrarse más de un disgusto•. 

sector m inoritario después de 
creer que controlaba al menos 
el ochenta por ciento, la es
tructura del partido. En más de 
una ocasión Artagoi tia habla 
manifestado que Boado era 
presiente del partido porque él 
se lo permitla. Ahora, tras la 
ruptura del tándem con el 
nombramiento de Pascual 
Duré ·como secretario general, 
las cosas han cambiado. 

Los militantes centristas pa
rece quo-no le han perdonado 
a F~rmln Arto9oitia_ s.u oscu-

. rantosmo orgánico no su fraca
so en el Ayuntamienlo de Va
lencia, Institución en la que el 
CDS contaba con cuatro con· 
cejales y que se ha visto redu
cida en la practica a uno, Ali
cia B oado, que se encuentra 
absolutamente desbordada por 
las circunstancias. De ser el 
partido bisagra, máxima aspi
ración de los lideres centristas, 
el ex secretarlo general, con 
sus continuadas malas ac
tuaciones, h e convertido al 
CDS en un partido fantasma 
dentro del consistorio munici
pal. Muchos militantes afirman 
que el CDS ya no existe. Todo 
un síntoma. 
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JOSEPTORRENT-,-..,--~-
La lay del silencio Impuesta 

por la dirección dol PSPV
PSOE a todos los miembros do 
la ejecutiva on el desarrollo del 
caso 8/asco no basta para quo, 
poco a poco, se conozcan algu
nos detalles de la quo es, sin 
duda, la mayor crisis polltlcn 
por la que a1raviosan los socia· 
listas valencianos desde que 
decidie ran abandonar ol Con· 
sell preauton6mico y dejar a su 
suerte al entonces presiden! 
Josep Lluls Alblnyana. 

La denuncia presentada por 
Blanca Blanquer nnto el fiscal 
jefe del Tribunal Superior do 
Justicia de la Comunidad Valon· 
ciana doscolitroló y rompió to· 
dos los esquemas y mecanis
mos do funcionamiento Interno 
existentes en el PSOE. La ropa 
sucia, por esta vez, no podla la· 
varse en casa, y J oan Lerma 
tuvo que destituir o Rafae l 
Blasco ante lo posibilidad, con
firmada posteriormente, de que 
la aceptación a trámite de la 
querella interpuesta contra el ex 
conseller do Obra~ Públicas 
acabara salpicando o todo al 
Consoll, presiden! Incluido, y o 
la credibilidad del PSPV-PSOE. 

Es un hacho constatado qua 
todas las acciones llevadas a 
cabo por Lorma y por Antonio 
García Mlralles han contado 
desde el principio con el conocl· 
miento y el visto bueno de la di· 
recci6n federal del PSOE, a tra
vés de los contactos quo ambos 
han mantenido, y mantienen, 
bien con Al fonso Guerra, bien 
con Txlqul Benagaa. Sorpren· 
de, sin embargo, la celeridad 
con que se han desarrollado los 
hechos, máxime si se done en 
cuenta la tranquilidad con que 
estos asuntos se toman entre 
los socialistas, partidarios mu· 
chas vecos de dejar pudrir los 
temas antas que afrontarlos. 

Una hipótesis que podrla ex
plicar la rapidez con que Madrid 
ho dado lvz verde a todas las 
iniciativas emprendidas por Lar· 
ma y García Miralles en rolacl6n 
al caso 8/asco serla la de utlll· 
ur a éste como chivo oxpiato
rio de buena parte do las acu· 
saclonos do corrupción que se 
cernian en aquellos momentos 
sobre el horizonte socialista. De 
asto modo, al ax consellor do 
Obras Públicas so convertirla 
en el ejemplo moralizante de 
cómo actuaba la dlrocción del 
PSOE ante In más levo sospe· 
cha de corruptela: cese Inme
diato do su cargo y abandono 
de todas sus responsabilidades 
orgánicas. La destitución do 
Blasco, considerada aislada· 
mente, se presentarla ante le 
sociedad como una actuación 
contundente del partido en aras 
de la moralidad de los cargos 
públicos, moralidad ejemplori
zante que se ex1onderla a todos 
aquellos qua, directa o lndlrec-

CON CENT 

VALENCIA 

El chivo expiatorio 

COM/S/ON EJECUTJ ~ 
NACIONAL 

Rafael Blasco l ea los recortes de prense. V. MARTIHEZ 

tamente, estuviesen vinculados 
a su departamento. Do ahl el 
cose do los dlroctoros genera
las de la Coput y las constantes 
referencias do Lorma a la nece
sidad do •mornlizar la vida pú
blica•. 

Cuando se toman astas deci
siones, sin embargo, todavfa no 
ha explotado en toda su magni· 
tud al escándalo Juan Guarra. 
Las denuncias sobre el tráfico 
de Influencias ejercido por el 
hermano del vicepresidente del 
Gobierno pone fin a todas las 
buenas intonciooos alimentadas 
desde Madrid y Valencia. El 
caso 8/asco pase a un sogundo 
plano, hasta ol extremo qua su 
incidencia en los medios do co
municación nacional es prácti
camente nula. 

La debilidad de Lerma 

L a destitución d e Rafael 
Blasco de su cargo en la Con· 
sellerin de Obras Públicas fue 
una decisión polltlcn, como 
también lo fuo su nombramien
to. Ambas afirmaciones son ob
vias, pero sucode que en este 
tráfago de informaciones y opl· 
niones, en muchas ocasiones 
so olvida al olomonto más ob
vio. Un alto cargo de la ejocuti· 
va del PSPV-PSOE lo resumla 
de forma tan burda como gráfi· 
ca: · El sollor so lo dio, o/ sollor 
so lo qvitó•. Digo todo esto por
que estoy convencido que la 
destitución do Rafael Blasco 
por parto de Lerma no obedece 

, 

a ningún tipo de vondetra fami
liar dentro del PSPV. La admi· 
sión a trámite de la querella por 
parte del Tribunal Superior justi
fica ampliamente la decisión po
lltioa del presidont do la Gene
rolitat. 

SI al cese fuera una vengan
za polltlcn, como se pretende 
hacer ver desde clrculos próxi
mos al ex consellor, éste se hu
biera producido hace mucho 
tiempo y en circunstancias me· 
nos Inoportunas. El propio Lar· 
ma se lo explicó o Blasco en la 
última reunión de la ejecutiva: 
• La destitución so produce 
porquo he perdido la confianza 
en ti a ralz do tu actuación en 
la subas ta de los terrenos de 
Paterna.u 

Cabe hacer nqul otra consi· 
deraclón: los últimos acontecl· 
mlentos 'han colocado al presi
den! de In Gonornlitat en una si· 
tuación de debllld ad polltica 
porque el costo oloctoral que va 
a sufrir será Importante; amén 
de que, si Blasco se reitera en 
los contenidos expresados en la 
carta que leyó on la ejecutiva 
del PSPV, al escándalo acabará 
salplcondo al propio Lerma. En 
politice, desgraciadamente, uno 
es culpnblo mlontras no de· 
muestre lo contrario. Y el ex 
consellor en el ámbito interno 
lanzó acusaciones muy graves 
conlla su secretarlo general. 

El papel de García MI ralles 

Un personaje que está jugan· 

do un papel muy destacado en 
todo esto asunto os el presiden· 
to del PSPV-PSOE. Antonio 
García Mirallos actúa como 
mensajero y brazo ejecutor de 
las instruccione s emanadas 
desdo Madrid. Las dos reunio
nes que ha mantenido con 
Blasco para pedirlo qua aban· 
done su cargo en la comisión 
ejecutiva son significativas de la 
función quo desempeña en es· 
tos momentos. 

El presidenta del partido, en 
esta ocasión, está apostando 
muy fuerte. Su obsesión es sal· 
var como sea la imagen del 
PSOE en la Comunidad Valen
ciana y evitar, en la medida de 
lo posible, que el desgaste sea 
mayor. AGM se ha hartado de 
poner como ejemplo a seguir el 
do Demetrlo Madrid , el ex pro· 
sidente de Castilla-León que 
abandonó todos sus cargos pú
blicos y orgánicos nada más co· 
nocerso su implicación en una 
denuncia por presunta estafa. 
Demotrio Madrid fue declarado 
Inocente por los tribunales •y 
ahora -<!leo Garcla Miralles
e/ partido lo recuperará y raha· 
biUtará con todos los honoresu, 

Triste consuelo para Rafael 
Blasco, quien sabe que puede 
desaparecer de la escena polhi· 
ca en el momento mismo en 
que presente la dimisión de to
dos sus cargos. El ex conseller, 
ya lo ha dicho, está dispuesto a 
luchar hasta el fina l con todas 
los ormas n su alcance. Lo gro· 
vo de asta decisión es que va a 
ponerse a si mismo y a su parti
do on ol dioparadoro, al iniciar 
una dlnómlcn de consecuencias 
Imprevisibles. 

Ln reunión del comité nacio
nal del 17 de febrero va a ser 
decisiva. El aparato del PSPV 
va a intentar por todos los me
dios que el ex conseller no lle· 
gue vivo a asta sesión. Quiero 
docir: quo no esté ya en la eje
cutiva y quo no pueda interve
nir. Asl, su defensa quedará en 
manos do fie les seguidoras do 
La Ribera y poco más. Ciprio 
Ciscar, por lo que sé, está a 
verlas venir. Critica con fuerza 
el estilo do Joan Lormn, pero no 
acaba do defender frontalmente 
a Rafael Blasco. 

Se ha producido, sin embar· 
go, un hacho clarificador: el ex 
consellor de Cultura se ha deci· 
dido, por fin, a romper sus equi
libradas relaciones con a l se· 
crotario general del PSPV y ha 
pasado a In confrontación. La 
unidad del social ismo valencia
no , más aparente qua real 
siempre, so ha quebrado. De un 
lodo, Ciscar y lo que quede de 
Blasco; de otro, Lerma y Garcla 
Miralles. Y al margen, como de 
costumbre, Izquierda Socialista. 
Ahora sólo queda esperar, por
que, como se cfico últimamente 
entro los socialistas, •esto no 
ha hecho más que empozar•. 

UPV denuncia la 
marginación del 
valenciano en las 
empresas públicas 
LEVANTE·EMV_~--~ 

La comisión de polltica lingOls
tlcn da la Unitat del Poble Valon
cla considera que la normaliza
ción del valenciano en las em
presas públicas os prácticamen· 
to lnoxistonto, y pone como 
ejemplos la ausencia do este 
Idioma en los aeropuertos de Va· 
lencia y Alicante, en las grandes 
estaciones de ferrocarriles do la 
Comunidad Valenciana, excep· 
clón hecha do la capital, aunque 
en ésta sólo se anuncien en va· 
lonclano los trenes do corcanlas. 
Esta ausencia normallzadora 
también so detecta por la UPV 
en .importantes centros da cul
tura, como en el Palav de la 
Música, o en /a mayorla da las 
publicaciones de la Dirección 
Geoora/ de la Jvventvd•. 

Para los nacionalistas, todas 
astas actitudes •muestran qu9 
9/ PSOE no tiBn9 ninguna vo
luntad normalizadora. El caso 
más patsnt9 9S la civdad do Va · 
loncia, donde la presencia públi
ca dsl valenciano es meramente 
testimonia/, las rotulaciones se 
hacen únicam9n te en cast9/la· 
no, faltan inc9ntivos para las en· 
tidades cultvra/es y comision1>s 
fa/l9ras para la ensellanza y al 
uso de nuestro idioma, y ahora 
veremos con qvé dignidad y vo
luntad S9 plantean e/ aniv9rsario 
d9I lirant lo Blanch y q ué pro· 
yecclón obtiene, tanto a n/v9I 
nacional como internacional•. 

Sogún las estadlslicas muni
cipales, afirma la Unitat, en la 
ciudad de Valencia hablan el va
lenciano el 50% de sus habitan
tes y más de un 80% que afir
man entenderlo. Estas cifras 
•Justifican una polltica lingülstl· 
ca más jvsra• . 

Contra los buques nucleares 

La Unitnt del Poble Vnlenclli 
también se ha sumado a la con
centración que tendrá lugar mn· 
nana en el puerto de Valencia 
como respuesta a la presencia 
do buques do guerra. UPV sollci· 
tó ni presiden! de la Generalitat, 
cuando se anuncio la llegada de 
ostos barcos, qua interviniera 
ant& las Instituciones del Estado 
paro evitar la presencia del por
taaviones Forrosta/ y de las na· 
ves americanas en el puerto, 
·sin q ue hasta Ja lecha haya 
dado ninguna r9spuesta a esta 
pollción• , concluyen los naclonn· 
listas. 

Igualmente UPV denuncia la 
actitud del •Ayuntamien to de 
Va/9ncia, qua no ha tomado nin· 
gún tipo da iniciativa anta la pr9· 
sencia de armas nucleares en 
los mve/les del puerto y a esca
sa distancia de las viviendas del 
Mar/timo•. Los nacionalistas rea
lizarán una moción en este senti· 
do en el pióximo pleno que cele
bre el conSistorio. 

,J 

CIO CONTRA LA PRESENCIA AL PORT 
DE VALENCIA DE BUCS DE GUERRA 

DESNUCLEARITZACIÓ DE LA MEDITERRÁNEA 
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VALENCIA 
Felipe Guardia/a: "Es necesario aplicar una política de claridad y rigor" 

El PSOE propone· que se investigue el tráfico de inllbencias 
El grupo par lamentario socialista se ha pronunciado ya 

sobre las presuntas irregul aridades "en un departament o 
del Gobierno" y su reacción ha sido enérgica. Se respalda 
la decisión de l erma al cesar al conseller Blasco; se pide 

en las Cortes que u na comisión investigue el t ráfico de 
influencias y el uso de Información priv ilegi ada; y se 
anuncio l a present ación de una normat iva j ur idica. quo 
regule lo f igura del registro de i ntereses y el régimen de 

incompat ibilidades, el tráfico d e influencias, la utiliza
ción de Información pr ivil egiada. Felipe Guardiol a dijo 
que el grupo no va a manifestar su respaldo al diputado 
Blasco, "mientras siga dentro de la disciplina del grupo". 

En esta ocasión, el portavoz del 
grupo socialisla, Felipe Guardiola. 
se mostró preocupado cuando 
daba cuenta de los acuerdos toma
dos por la permanen1e parlamenta· 
ria de la mayorla socialista de las 
Cortes. Felipe Guardiola dijo que 
anle los hechos ocurridos en las 
últimas semanas, que supusieron el 
ceso de un consellor. "el grupo so
cialista detecta que hay una posi
ble situación de dudo en la callo. 
respecto del funcionamiento do las 
instituciones o incluso del mismo 
sistema democrético". 

De ahl su "preocupación", por
que esto puede hacer llevar a la 
conclusión de que "el sistema no 
es bueno o el que los polltlcos, que 
están al frente no sirven. Y eso es 
grave, porque el sistema democrá
tico es el único posible para detec
tar esas irregularidades y el único 
capaz de corregirlas". 

se cree una comisión de investiga
ción sobre " tréfico do influencias y 
uso de informaciones privilegiadas 
en la Comunidad Valenciana". La 
pel ición va firmada por Felipe 
Guardioia, José Asensi, Ernesto 
Fenollosa. Juan Callao. Segundo 
Bru, Maria Antonia Armengol. Vi 
cent Soler. Leandro Picher y Julio 
Millet. 

El portavoz Guardiola explicó 
que la comisión no sólo se circuns
cribe a clarificar los hechos ocurri
dos en la Conselleria de Obras Pú
blicas. sino a cualquier otro que se 
produzca, aunque los mérgenes de 
la investigación deberán ser fijados 
por la misma comisión. 

" Un diputad o está en el grup o, 
mientras mantiene su 
disciplina" 

Preguntado si el grupo socialista 
va a respaldar 1ambién al diputado 
Rafael Blasco, dijo: "el grupo no va 
a tomar decisión al respecto. do 
apoyo al diputado Rafael Blasco, 
miont ros esté sometido e la disci· 
plina del grupo socialista. Un dipu-

Felipe Guardiola quiso establecer 
que estas "posibles" irregularida
des " tienen un carécter de excep· · 
cionalidad, porque las actuaciones 
de la Generalidad son actuaciones 
transparentes. Por eso hay que co
rregirlas con mayor dureza". En
tiende el portavoz socialista que en 
polllica " doblan estar siempre las 
mejores personas do la sociedad. 
pero cuando, por desgraci a se dé 
un• · •ltuaclór>-ccmo 6sta,-hay.que 
aplicar entonces una polltica de 
claridad y rigor, que estemos dis
puestos a reestablecor". 

Felipe Guardiole, guardlin de las esanclH del grupo 1ocl11i¡t1. 
FOTO PENALBA tado está en el grupo, mientras 

mantiene su disciplina". 

Respaldo al presid ente Lerma 

Después de afirmar que "se ha de 
llegar al fondo de las cosas con 
todo rigor... se refirió al cese de 
Rafael Blasco como conseller y dijo 
que se trata do " una decisión gra
ve" la tomada por el presidente del 
Consell. Pero que, por ttaiarse de 
una decisión grave. " fue muy bue
na decisión, porque era prudonte y 
porque el presidenta intentó des
lindar lo que es normal de lo que os 
excepcional". 

El portavoz de los parlamentarios 
socialistas dijo que la permanente 
del grupo considera que del presi · 

dente Lerma ya compareció a fina 
les de diciembre, para dar la infor
mación " poslble" a las Cortes. Sin 
embargo reconoce que so ha consi 
derado en modios pollt icos que lo 
dicho por el presidente fue insufi
ciente. "A mi, personalment e. me 
parece prudente que pueda tener 
una Información -no estoy dici on
do que me conste que la tenga- y 
no la dé, pare no perjudicar la In· 
vestigaci6n". Por eso dijo que el 
grupo socialista ··no considera po
sible que so produzca una nuova 
comparecencia del presidente en 
ostos momentos". porque poco se 
podrfa añadir a lo ya dicho. en aras 
de no interferir con las diligencias 
judiciales. 

No obstante. Felipe Guardiola 
comunicó que el " prosidonte l er
ma esté dispuesto. en un futuro, a 
comparecer en las Cortes, cuando 
tenga más informacíón". Pregun-

tado el porta~oz Guardiola si esto 
significa que su grupo se va a opo
ner a las peticiones de compare
cencia, solicitadas por el CDS y por 
IU-UPV, respondió: " Si. Intentare
mos llevar al énlmo do los promo
tores de las solicitudes de compa
recencia la ester ilidad do sus i ni
ciativos". 

Los socialistas propondrán una 
ley par e acabar con el t ráfic o 
de i nfluencias 

Como otras veces. Felipe Guar
diola parece guardar siempre la car
ta más alta. para oscurecer a la mis
mo oposición. Y en esta ocasión no 
ha sido menos. "El grupo socialista 
va a presentar una propuesta. para 
que en las· Conos so apruebo una 
norma jurldica, que regulo le figura 
del Regist ro de Intereses y el régi
men de incompot ibilidedos, el t ré-

Preguntado iambién cómo po· 
fico de influencias y lo util ización dria repercutir la apertura de un ex-
do Información privilegiada. Y esto pediente disciplinario del partido 
l o haremos para reestablocer la ~ conlra Rafael Blasco, dijo que "es 
confianza en les instituciones". d emasiado complejo poderlo de-

Sobre el Registro de Intereses cir". Sin embargo, Felipe Guardioia 
explicó Felipe Guardiola que se t ra- añadió que "si se le expuls• del 
ta de une norma habitual en el partido a Rafael Blasco, evidente-
mundo anglosajón. En el registro se monto el grupo lo expulsaré, pero 
deben i nscribir púbiicamen1e los no tengo constancia do que ello 
intereses que tienen en la actividad vaya a producirse". 
privada, aquellos que acceden a los En cualquier caso. otro 1ipo de 
cargos públicos. De hecho. "esta actuaciones del partido. como pue-
es una práctica habitual en el gru- de ser la petición de dimisión de 
po social ista, que hacemos me- Blasco de la ejecutiva -"no me 
diante una declaración notarial" y conste que se le haya pedido, pero 
dijo que Rafael Blasco " también la paroco normal"-. no van a in1erfe-
ha cumplido". . rir en el runcionamiento del grupo. 

Y aunque el grupo socialista .. El grupo socialista mantiene su 
nunca ha sido partidario de la crea- propia autonomla. Nosotros no po-
ción de comisiones parlamentarias demos tomar decisiones del part i · 
de investigación, ahora entienden do, ni el panido puedo tomarlas 
que es necesaria. Ayer mismo, por el grupo" . 
como asl anunciaba Felipe Guar-
diola. se soliciló de las Cortes que J. M. Dasl 

Todos los querellados han designado ya abogado 

El ex-conseller Blasco será citado el lunes 
las seis personas contra las que se 

dirige la querella presentada por el fiscal 
jefe por presunto delito de cohecho ya se 
han personado en las diligencias previas 
abienas. y prácticamente todos han de
signado abogado y procurador. 

A panir de este momento los presun
tos implicados podrán 1ener acceso al 
contenido de las actuaciones que no 
hayan sido declaradas secretas por el ma
gistrado instructor de la causa. 

Con toda probabilidad, el magistrado 
Juan Climent enviará el próximo lunes 
las correspondientes citaciones a las per
sonas que se encuentran implicadas en 
los presuntos delitos expuestos en la 
querella. la primera persona en prestar 
declaración será Rafael Blasco. ex·con
sellor de Obras Públicas y Urbanismo. tal 
v como ya ha publicado LAS PROVIN
CIAS con anterioridad. 

las representaciones legales de los 
seis querellados podrán proponer prue
bas documentales v periciales que consi-

doren necesarias para su descargo, pero 
no podrán asistir a las declaraciones del 
resto de los implicados ni a las de los 
tesl igos que sean ci1ados. 

Paralelamente, el fiscal jefe. al margen 
de las pruebas que ya solicitó en el texto 
de la querella remitida a la sala de lo civil 
y penal del Tribunal Superior de Justicia, 
podrá pedir que se practiquen determina
das diligencias para sostener sus tesis y 
sus acusaciones. 

Comi sión r ogat o ria 

Como va informamos en otras ocasio· 
nes, entre las pruebas solicitadas por el 
fiscal en el texto de la querella se encon
traba la investigación de las cuentas ban 
carias y propiedades de determinadas 
personas a las que alecta la querella. 

Paralelamente. la comisión rogatoria 
que serviré para notificar la admisión de 
la querella a Jacques Lacrolx salió el pa
sado jueves del Tribunal Superior de Jus-

ticia de la Comunidad Valenciana, y será 
tramitada por la vla diplomá1ica. 

Esta comisión fue remitida por le sals 
de lo civil y penal al Ministerio de Justi 
cia español, el cual, a través del Ministe
rio de Asuntos Exteriores, efectuará el ex
horto internacional. 

Si Lacroix hace caso omiso de esta 
notificación, asl como de la citación que 
se le cursará para que comparezca ante el 
magistrado Juan Climent, el instructor 
podrá cursar una orden de búsqueda y 
captura a la Policla. De esta forma, Jac
ques lacroix serla detenido eo el mo· 
mento en que intentase atravesar nues· 
tras fronteras. 

la querella presentada por el liscal 
jefe, Enrique Boilrán, en base a la denun
cia presenl ada por la ex-directora general 
de Urbanismo. afecta a Rafael Blasco, 
Jacques Lacroix, Juan José Esturi Caqui· 
llat, José Antonio de Juan, Juan Manuel 
Chuliá e inmaculada Sancho Cogollos. 

Teresa laguna El magl1trado Juan Cllmant. FOTO MONZO 
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Los dueños creen que ya pueden construir a l mantener Blasco un s ilencio administrativo de seis meses 

Un desliz de la Coput da pie a que 
ediftquen en el solar de jesuitas 
Los duel'los del suelo de la manzana de los Jesui
tas, Junto al Jardín Botánico de Valenc ia, estén 
convencidos de que pueden construir edificios y 
un hotel de lujo en los solares de su propiedad, a 
pesar de las reiteradas negativas de la Adminis
tración. Los duel'los entienden que, gracias a que 
el ex conseller Rafael Blasco mantuvo sllenclo 

Ciscar era el . 
1PD10 bombre dá 
la IOI09'8fia 

un vehículo 
cae al nuevo 
cauce desde 
un puente 

Un vehlculo se precipitó 
ayer por la mañana desde un 
paso elevado de Valencia 
hasta el centro del nuevo 
cauce del río Turfa, en una 
aparatosa caída cuyas cau
sas todavía se desconocen. 
El conductor <lel coche tuvo 
que ser rescatado en camilla 
por los bomberos y fue tras
ladado Inmediatamente al 
Hospital General, al presen
tar diversas heridas de ca
rácter leve. El vehlculo - un 
• Peugeot• 505 de matricula 
V-2603 BH- circulaba por la 
carretera de Plcanya sobre 
tas nueve de la mal\ana 
cuando, al cruzar el paso 
elevado, se salió de la vla re
pentinamente y cayó hasta el 
cauce del rlo, quedando des
trozada la parte delantera de 

durante seis meses y no contestó en ese plazo a 
un acuerdo adoptado por la mayorfa del ce ntro
derecha del Ayuntamiento de Valencla, el conten
cioso se ha resuelto de forma favorable a las pre
tens Ion es de las sociedades Entreavenldas y 
Grand Hotel Crystal Palace. 

Página 3 

un catedráuco 
atesUgua·que la 
Uteco pagó 1n 
mlllones a la uco 

El catedrático do Derecho 
Francisco Javier Solnz ha 
afirmado quo trns do los cua
tro prooosndos por el caso 
Uleco entregaron a la Funda
ción para el Progroso y la De
mocracia, vinculado a la 
UCD, malolines quo conte
nlen 1 n millones de pesetas. 

Página 32 

B nscal acusa de 
abusos al director 
de la Ciudad de 
los Muchachos 

l o flecnlln de Madrid ha po· 
dldo un total de 50 a~os do 
cárcel pora el director de la 
Ciudad de los Muchachos, al 
encontrarlo presuntamonte 
culpablo de un delito de abu
eoo doshoneslos oomotido 
contra varios j6venoo que le 
acusan de .,moterstJ on sus 

la carrocería. Página 31 El coche cayó desde un paso elevedo. M. MOUNES 
Páglna32 

Tele 5 se podrá 
ver en valencia en 
el mes de diciembre 

El direclor general de 
Tele 5 afirmó ayor quo esla 
televisión se podrá ver en 
Valoncio en el mos do di· 
ciembre. Durán dio U'la con
ferencie en el Club do Eco
nomla y Encuenlro, donde 
defendió su gestión al !rente 
de la ONCE. Página 71 

La JW1ta extremeña 
expropia Wl8 finca de 
la duquesa de Alba 

El consejo de gobierno de 
la Junta de Extremadura do· 
cidió ayer expropiar dos fin
cas porteneciontes n la du· 
queso do Alba, tras varios 
mesos do negociaciones 
con los propielarios y no lle
gar o un acuerdo. 

Página 41 

Los conservadores 
soviéticos aceptan 
el Phl'lpartidlsmo 

El lldor del sector conser
vador del partido comunista 
soviético (PCUS) apoyó la 
propuesto de Mijall Gorba
chov sobre la reforma del 
art iculo VI de le Constitu
ción, y por tanto, le legaliza
ción de otros partidos. 

Página 46 

PP y uv dejan una 
deuda de 88 mlllooes 
en Almassera 

El nuevo alcalde do 
Almilssora ha informado 
que el anterior equipo de 
gobierno, formado por el 
Partido Popular y Unión Va
lendana, goner6 una douda 
municipal que supera los 86 
millones. 

Página 21 

valencla y Bar~ se 
Juegan hoy un lugar 
en la final de Copa 

Barcelona y Valencia se 
enfrentan esta nocho en el 
Nou Camp en lo que sorá el 
primer asalto dQ las semifi
nales de la Cqpa del Rey. 
La principal n9vedad en los 
valoncianlstas os lo vuelta 
de Quique. 

Páginas 47 y 49 

Champi no encuentra 
patrocinadores para 
correr el mlllllal 

Página 51 

Bono loto 
8 80 82 84 85 87 

Complementarlo: 10 
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Los dueños del suelo de la man
zana de los jesuitas están con
vencidos de que pueden construir 
edificios y un hotel de lujo en sus 

solares, a pesar de las reiteradas 
negativas de la Administración, 
gracias a que el ex conseller Blasco 
mantuvo silencio durante seis 

meses y no contestó en ese plazo 
a un acuerdo favorable a los pro
pietarios y adoptado por la mayo
rfa municipal de centro-derecha. 

El ex conseller Blasco dejó pasar seis meses sin contestar un escrito municipal beneficioso para los propietarios 

Los dueños de la manzana de los jesuitas reclaman su 
derecho a edificar ante el silencio de Obras Públicas 

J. MONREAL _____ _ 
Los propietarios de los terre

nos de la denominada manzana 
de los jesuitas, las sociedades 
Enlreavenidas y Grand Hotel 
Crystal Palace, están convenci
dos de que, en la situación ac
tual, tienen el derecho a cons
truir varios edificios y un tlotel de 
lujo en los citados solares, a pe
sar de las reiteradas negativas 
que han formulado las adminis
lraciones autonómica y munici
pal. Según sus tesis, respalda
das por varios especialistas en 
derecho y expuestas en sendos 
recursos presentados reciente· 
mente contra un acuerdo del 
pleno municipal del 14 de di
ciembre de 1989, el plan general 
de ordenación urbana de Valen
cia está aprobado definitivamen
te contemplando la ordenación 
urbanística que permite construir 
edificios y un hotel, tal corno ha
bla dispuesto el ayuntamiento 
antes de que el conseller de 
Obras Públicas Rafael Blasco, 
en diciembre de 1989, decidiera 
suspender el planeamiento en 
esa y airas manzanas, califican
do la que las Interesa a las em· 

r.resas citadas como suelo esco
ar en su totaljdod. 

La base jurídica empleada por 
las firmas Entreavenldas y 
Grand Hotel se sustento en el 
hecho de que el conseller Blas
co no contestó o un escrito apro
bado por el pleno municipal el 8 
de junio de 1989 en el que, gra
cias a la mayoría que en aquel 
momento tenia el centro-dere
cha en la corporación, el ayunta
miento comunicaba a Obras Pú
blicas que entendla que estaban 
subsanadas las deficienclns que 
detectó Blasco en el pion gene
ral y que el ayuntamiento tenia 
que corregir para que el planea
miento quedara aprobado defini· 
tivamenta en las manzanas cuya 
ordenación habla dejado Blasco 
suspendida. Dicho acuerdo se 
acogía a un escrito oficial del 
conseller, fechado el 27 do abril 
de 1989, en el que, a pesar da 
que se desestimaba el recurso 
municipal (aprobado con mayo
ría de cenlro-derecha) contra los 
cambios inlroducidos por Blasco 
en el PGPU, se invitaba a ayun
tamiento y particulares a propo
ner una ordenación para la man
zana de los jesuitas que hiciera 
compatibles los usos residencia
les y escolares. 

Suelo escolar y resldenclal 
Acogiéndose a asa In vita· 

ción, el grueso de la oposición, 
que siempre defendió la exisfan
cla da los dos usos en la manza
na citada, se apoyó en un infor
me del jefe de la oficina munici
pal del plan para comunicar al 
conseller qua, a juicio del ayun
tamiento, la ordenación defendi
da siempre por el municipio per
mttla hacer compatibles los usos 
escolar y edificable. 

El consellar Blasco, quien a 
pesar de haber calificado varias 
veces la manzana como suelo 
escolar expresó en varias oca
siones, durante 1989, la posibili
dad da pormilir edificaciones re
sidenciales en los terrenos, optó 
por no contestar al escrito muni
cipal, y, a juicio do los propieta
rios del terreno, transcurridos 
seis masas desde la comunica
cl.Ó<! ~u!11~1~~1 y !11 _no h_a~o~ o_m!- . 

Terrenos de la manzana de los jesuitas, el punto mós polémico del p lan general. H. KAUS 

Juristas y 
urbanistas 
mantienen 

opiniones di
versas sobre 

los efectos 
del silencio 
oficial del 
entonces 

conseller de 
Obras 

Públicas 

tido respuesta en ose tiempo, 
operó lo que se denomino sllan· 
c10 administrativo positivo, co
brando plana validez legal el 
acuerdo municipal do junio y, con 
él, la vla libre para construir los 
edificios de viviendas y el hotel. 

El entonces responsable de 
Obras Públicas, durante los sois 
meses qua tenla para contestar 
la comunicación municipal, si 
desestimó los recursos proson
tados onto él por las s0C1edades 
propietarias del terreno, ralifi
cando al caráclor escolar de 
toda la manzana. Esta actitud 
conlrastó entonces con lo quo, 
según lo oposición municipal, 
que mantuvo varios reuniones 
con Blo.sco en los semanas in· 
mediatamente anteriores al 
acuerdo municipal do junio, era 
ol compromiso de Blasco, quien 
se hablo comprometido a osti
mar las pretensiones de los par
tlcularos o cambio de que ol 
ayuntamiento no recurriera el 
plan general ante los tribunalos. 

Cabo soí\alar quo, antro los 
reuniones de Blasco con lo opo
sición y lo desestimación do los 
!º:u.rs?~ ~o p~rt)c~lar~s •• ol ~a-

Rafael Blasco. V. M. 

El ayunta
miento ha 

tomado en el 
último año 
acuerdos 

contradicto
rios, en fun
ción de las 
mayorías 
existentes 

en cada 
momento 

cretario general da los socialis· unos, los propietarios del torre· 
tas valencianos y presidente da no, ocornpaí\ados por los grupos 
la Generalitat, Joan Larma, con- politices del PP y UV, qua han 
vocó a los representantas socia- presentado recursos en el mis· 
listos on ol ayuntamiento y en mo sentido, han encontrado el 
Obras Públicas para fijar las p<>- que pueda ser el punto más vul
siciones y manlener la defensa nerable de la negativa de la Ad· 
de la manzana como suelo es- ministración autonómica y del 
colar, declaración quo, junto con ayuntamiento, esta última oca
olras decisiones, hablo provoca- sionalmente, en función de las 
do meses antes la dimisión del mayorías de cada momento, a 
alcalde Pérez Casado y del con- que se construyan edilicios en la 
cojal da Urbanismo Fernando manzana. Ese punto vulnerable 
Puente. La reunión, según ha as el silencio administrativo que 
quedado suficientemonta cons- mantuvo Blasco. Para o tras 
talado, fue convocada con el ox· fuentes consultadas, el silencio 
elusivo molivo de Indicar a Bias-. carece de relevancia, ya que di
e o que no se la permitirla un cho mecanismo no opera en be· 
cambio do opinión sobre el uso nelicio de los reclamantes cuan
dol suolo do los jesuitas. do ya ha habido desestimación 

expresa do sus pretensiones, y 
Opiniones jurldlcaa diversas Blasco confirmó tras veces el 

Diferentes especialistas en carácter escolar de la manzana. 
dorocho y urbanismo consulta- Hay quien señala la posibili
dos por Levant&-EMV han manl- dad do que el consellar dejara 
tostado opiniones diversas sobre posar conscientemente los seis 
lo situación legal on que se en- meses do plazo para consentir, 
cuantro el planeamiento do la por lo vio Indirecta, lo que su 
manzana de los jesuitas, dollmi· partido le Impedía hacer por vfa 
toda por las callos Boato Gaspar adminlstraliva, poro esta hipóto
Bono, Ouart, paseo de la Pechl- sis se enmarca en una guarra 
na_ y F~rnan~'? !!l _C!lt?H~o: ~!'!!! .. . P~~tlc!!t;.•!~t2n_te_!3'}. ~I ~SPV .... -· 

De edmclos de 30 
plantas a suelo 
escolar en los 
úlUmos diez años 

La manzana de los jesuitas 
continúa protagonizando la 
polémica sobra al plan gene
ral do Valencia más da un aí\o 
después de la aprobación de
finitiva da éste. Dicha manza
na, perteneciente en su día a 
la Compañia de Jesús, ha pa
sado en los diez últimos aí\os 
da poder albergar edificios da 
treinta plantas a veinte, luego 
a siete y, finalmenle, por la in
tervención do Blasco, a tener 
prohibido todo uso residencial 
y hotelero, qua el ayunta
miento habla pactado con los 
propietarios, para convertirse 
en suelo escolar. 

El transcurso de los meses 
y el levantamiento de cierto 
muro de silencio que posaba 
sobre las circunstancias en 
las que la Ganeralitat eligió 
asa manzana para dotaciones 
escolaras, arruinando un na· 
gocio da cerca de tres mil mi· 
llanas a los particulares, ha 
permttido conocer algunos as
pectos curiosos. Asl, fuentes 
solventes han indicado a este 
diario qua la intención inicial 
de la Conselleria da Obras 
Públicas era suspender el 
planeamiento da los terrenos 
hasta que las entidades que 
hablan pues1o reparos a la or
denación propuesta por el 
ayuntamiento propusieran 
una solución conveniente. En· 
lle estas entidades destaca la 
Consellerla do Cultura, que 
lamia perjuicios para las as· 
pecios ve¡¡etales del Jardln 
Botánico s1 se construían edi
ficios que interrumpieran la ai
reación correcta de los arbo
les. 

No obstante, esta solución 
quedó finalmente desestima· 
da por el entonces consaller 
Blasco, quien optó por califi 
car toda la manzana como 
suelo escolar, sin dejar abier
la la solución a la participa
ción da Cultura. Las mismas 
fuentes atribuyen la drástica 
decisión del conseller a su 
enfado por el hecho de qua el 
ayuntamiento, en la ultima 
etapa de elaboración del plan 
general, Impidiera la urbani
zación del enclaYe de Rafalell 
y Vistabella, en la qua, al pa
recer, Rafael Blasco estaba · 
intore·sado. Esta versión está 
respaldada documentalmen
te, ya que fue el propio con
seller quien decidió que el 
marjal de L'Horta Nord fuera 
urbanizabla, aunque ponien
do la oreración en manos del 
Consel Metropolita de L'Hor· 
ta. El Consell de la Ganerali· 
tal, no obstanlo, modificarla la 
propuesta de Blasco, a lns· 
tancias de él mismo, según la 
referencia oficial, suprimiendo 
la indicación de converlir el 
suelo en urbanizable. Obras 
Públicas, seis meses antes, 
habla aprobado las normas 
da coordinación metropolitana 
en las qua so declaraba Rafa-

_ leJI ~uel'? ~gri~f~ ~r~legl~o, 



4 - l..8vante - EL MERCANTIL VALENCIANO 

PP y uv se pelean 
por el protagonismo 
de una moción en la 
diputación 
E.A .. _,.,......,..,..,.-...,-~~:-;:--..,,.~ 

Unión Valenciana y el Partido 
Popular en la diputación se dispu
tan el protagonismo de una mo
ción dirigida al presidente, Fran
cisco Blasco, para que sea inclui
da en el próximo pleno de la cor
poración provincial y que tiene 
como motivo el grave deterioro 
de los carreteras provinciales a 
causa de las últimas lluvias. El 
PP acusa a UV de haberse copio· 
do la moción, mientras que UV 
aescalilica la propuesta realizada 
por el Partido Popular. 

Los primeros en presentar la 
moción de la discordia fueron los 
populares, y en su escrito propo· 
nlon el acuerdo de que la presi
dencia de corporacion solicitase 
del MOPU y de la Coput una 
transferencia de capital que par· 
mitiera uno rápida reparación de 
la carreteras de la diputación 
afectadas por las últimas lluvias. 
En este sentido, sugerlan que en 
tanto se consiga esa financiación 
se den las órdenes oportunas 
para que de la partida de 2.500 
millones destinada a carreteras 
se destinase la mayor cantidad 
posible a la reparación de las 
vías dañadas, todo ello para ac
tuar con la mayor urgencia posi
ble. 

Con posterioridad y tras haber
se debatido el tema en una comi· 
sión, el diputado-portavoz de UV, 
Vicente Martlnez Marco, presenta 
una moción solicitando que el 
pleno faculte al presidente de la 
diputación para reivindicar del 
Gobierno central, con cargo a los 
presupuestos generales del Esta· 
do, fondos extraordinarios nece
sarios para reparar los dai'los 
causados en la red provincial de 
carreteras por las lluvias de sep
tiembre de 1989, daños que su
peran los 300 millones de pese
tas. 

También pide UV que se solici
te el apoyo de las Cortes Genera
les en esta petición, pero que no 
se toque dinero de la partida des· 
tinada a carreteras, y que mien
tras llegan los fondos estatales sa 
habilite un crédito para la inme
diata realización de las obras de 
reparación. 

Enlle tanto, el PSOE se frota 
las manos ante la división de la 
propia oposición. Sólo falta que 
los socialistas presenten su pro
pia moción y que, como tienen 
moyoria, la ganen, quedando fue
ra las propuestas de volencianis· 
tas y populares. 

VALENCIA 

La ejecutiva del PSPV, en una de sus reuniones. V. MARTINEZ 

El ex conseller valora la oportunidad de su asistencia a la reunión 

Blasco no ha decidido todavía si 
acudirá a la ejecutiva del PSPV 
LEVANTE-EMV 

Rafael Blasco_n_o_d~e-c~ld~ir~á~h-a-s-

ta el último momento si asiste o 
no a la reunión que mantendrá 
mañana la ejecutiva del PSPV
PSOE, de la que él forma parte. 
El ex conseller de Obras Públi
cas valora en estos momentos la 
oportunidad de su asistencia a la 
misma, toda vez que es muy 
probable que en ella se le pida la 
dimisión de forma oficial. Su au
sancia de la calle Albacete difi
cultarla esta petición y le permití· 
ria llegar como miembro de la di· 
recclón socialista al comité no
cional. 

El ex conseller, por el momen
to, mantiene un obstinado silen
cio que tal vez rompa en un co
mité nacional que se prevé tenso 
y en el que no se descarta la 
presentación de una moción de 
censura contra Rafael Blasco · 
para tonar el abandono de éste 
de la ejecutiva. Otras fuentes, 
sin embargo, opinan que el poll
tico de La Ribera Alta únicamen
te pretende intervenir en el comi
té para defender su inocencia y 
argumentar que su cese obede
ce a una cuestión interna dol 

partido. Muy probablemente, 
Blasco aproveche la ocasión 
para efectuar una dura crítica 
polltica a la gestión de Joan Ler
ma al frente del partido y de la 
Generalitat paro, inmediatamen
te después, presentar su dimi
sión de la e)ecutlva. 

SI ésta es la estrategia que, 
previsiblemente, seguirá el ex 
conseller, la mayorla que se nu· 
clea alrededor de Joan Lerma 
tiene planes muy diferentes. 
Agotadas todas las vlas para 
conseguir la dimisión de Blasco 
antes del comité nacional, es 
prácticamente seguro que se in
tente forzar la moción de censu
ra al ex conseller previamente al 
debate de los puntos que inte
gren el orden del dla de la reu
nión. 

Por otra parte, la impresión 
generalizada sobre el caso 
Blascó de los cargos institucio
nales del PSPV-PSOE que estos 
dlas se han dado cita en Bruse
las en la inauguración de la Ofi
cina de la Comunidad Valencia
na es que el ex conseller dimitirá 
antes de que se celebre al comi
té nacional el próximo dla 17. 

• Para esa focha no esperamos 
nada espectacular; lo que tenga 
que pasar ocurrirá antes. Si 
Blasco no dimito -i'untualizó a 
este periódico un miembro del 
PSPV-PSOE- estallarán mu
chas bombas en las manos•. La 
misma fuente manifestó que el 
dla 17 «el que peor fo va a le· 
ner es Cipriano Ciscar, que por 
una vez, le guste o no, tendrá 
que decidirse•. 

Olla fuente, defensora de las 
tesis de Lerma, declaró, en rela
ción con quienes sostienen que 
la decisión del presidente al sus
tituir a Blasco ha sido polltica, 
que «en todo este asunto, a pe· 
sar de los ríos do tinta que han 
corrido, nadie ha sacado a cola
ción el caso de Manuel Rivas; 
un hombre de Lerma que, a pe· 
sar do serlo, también fue apar· 
tado del partido por un asunto 
oscuro•. La misma fuente des
cartó posibles maniobras de 
Bfasco a última hora, y especifi
có, recurriendo a las descalifica· 
ciones personales, que «Si 
Blasco tiene algunos papeles es 
porque se /os habrá pasado su 
mujer», 

El presidente comarcal del PP no perdonará al presidente provincial la desautorización 

El aplazamiento del congreso de l:Horta enfrenta 
abiertamente a Pedro Agramunt y Silvestre Senent 
EMPAR AIGUES _ __,__,....,....,... 

El presidente provincial del 
PP, Pedro Agramunt, ha conso· 
guido incrementar el sector de 
descontentos que tiene en el 
partido. Se trata del propio vice
presidente del ejecutivo provin
cial y presidente dol PP en 
L'Horta Nord, Silvestre Senent. 

Ayer Senent tenia previsto 
reunirse con la junta directiva 
comarcal del PP para comunicar 
el acuerdo del comité ejecutivo 
provincial respecto al aplaza
miento del congreso en esta co
marca, siguiendo las direcllices 
de Madrid de aplazar todos los 
congresos hasta qua pase el na
cional. 

Silveslle Senent se encuentra 
desautorizado al haberse visto 
obligado a dar un poso atrás y 

anular esta convocatoria que ha
bía sido hecha a espaldas del 
propio Agramunt, aunque se ha
bían respetado los estatutos del 
partido. 

Pedro Agramunt ha demostra
do que quien manda es él y que 
cualquier acuerdo ha de pasar 
por su persona, pero Silvestre 
Senent, aunque respeta el apla
zamiento del congreso, no com
parte las formas por las que ha 
optado su presidente provincial, 
asi que se guarda esta espinita 
hasta mejor ocasión. 
· Por otra parte, Sanen! sabe 
que ha perdido la confianza de 
Agramunt y ya se especula en 
muchos sectoros del partido que 
no tardara mucho en salir del 
ejecutivo provincial, porque Pe
dro Agramunt acabará sustitu-

yéndolo en la vicepresidencia 
del comité ejecutivo. 

Todavla hay más. Se especu
la con que el presidente provin· 
cial del PP podria apoyar otros 
sectores en L'Horta Nord para 
que no pueda volver a ser elegí· 
do Senent presidente del PP en 
su comarca cuando se celebra 
el congreso. Ya se barajan va
rios nombres que podrlan enca
bezar la candidatura alternativa 
a Silvestre Senent. Entre los 
nombres que circulan aparece el 
de José María Aznar, portavoz 
del PP en Museros, quien cuen
ta con las simpatias de su ho
mónimo nacional, José M aría 
Aznar, por aquello de que com
parten su nombre y el de sus 
respectivas esposas. 

A Sanen! se le va a reprochar 

en su propio terreno que en el 
comité ejecutivo provincial no se 
atreviese a plantar cara y votase 
a favor del aplazamiento del 
congreso cuando éste habla ob
tenido el apoyo de toda la junta 
directiva comarcal del PP de 
L'Horta Nord. En este sentido, 
se le censura que donde tiene 
que hablar no rechiste y se que
je donde no tiene que hacerlo. 

Nadie acierta a explicarse la 
postura de Senent, igual que 
éste no entiende el porqué Agra
munt ha actuado asi con él, por· 
que, al fin y al cabo, el congreso 
de L'Horta Nord no tenla tanta 
Influencia como para haberse 
creado esta tensión. A Senent le 
ha dolido la actuación de Agra
munt, y, a buen seguro, que las 
cosas no van a quedar así. 

Mitrcolcs, 7 de fcbn:ro de 1990 

Blasco regala seis 
ambulanclas de 
Cruz RoJa y Lerma 
da cóndecoraclones 
LEVANTE-EMV __ ~--

EI presidente de la diputación, 
Francisco Blasco, hará entrega 
hoy, miércoles, de seis ambulan· 
cías a las mancomunidades de la 
Vall deis Alcalans, Alto Turia y Va
lle de Ayora, además de a los 
municipios de l avarnos y Alzira. 
Dicha entrega se inscribe en un 
convenio da colaboración con la 
Cruz Roja Valenciana, y hay que 
resaltar que las ambulancias son 
las denominadas de carácter 
asistencial y da reanimación. 

El acto de entrega tendrá lugar 
en la plaza de Manises, frente a 
los palacios de la Scala y de la 
Batlia, sedes de la Diputación da 
Valencia. 

También hoy, a las 12 horas, 
pero en el Palau de la Generali· 
dad, el presidente Joan Lerma 
entregará siete condecoraciones 
concedidas por la Cruz Roja Es
pañola a cuatro soldados y tres 
voluntarios del Ejército. A conti
nuación tendrá lugar la presenta· 
ción de los planas de la Cruz 
Roja derivados del 0,52% del im
puesto sobre la renta de las per
sonas físicas. 

Previamente, el presidente Ler
ma mantendrá una entrevista con 
Carmen Mestre, presidenta de la 
Cruz Roja Española, y Leocadio 
Marln, ex presidente de la misma 
organización, acompañados de 
Vicente Mirabel. 

El plan de actuación del volun
tariado social es uno de los pre· 
yectos que se le expondrá al pre· 
sidente Lerma y que hace refe
rencia a la integración social de 
las mujeres reclusas en régimen 
de semlllbertad. El proceso de 
socialización de nli'los y jóvenes 
es olio de los proyectos de Cruz 
Roja para este ai'lo, destacando 
también la prevención de la mar
ginación infantil y juvenil. Cruz 
Roja dispone de un grupo de vo
luntarios que van a trabajar lnten· 
slvamente para prevenir la margi· 
nación y facilitar la reinserción so
cial de los niños que conviven 
con sus madres en centros peni
tenciarios. 

Por otra parte, a las 21 horas 
tendrá lu~ar una cena homenaje 
a Leocad10 Marln Rodrlguez en el 
Salón Imperial de Alfafar. A esta 
cena se espera que asista el pre
sidente de la Generalidad, Joan 
Lerma; el presidente de las Cor
les valencianas, Antonio García 
Miralles, asi como diversas auto
ridades militares y más de sesen
ta alcaldes. 

Siivestre Sananl lavant .. EMV 
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Alfonso Guetra. a la aallda del acto de Valvwde del Camino, en Huelva. 

Juan Guerra paga 
120.000 pesetas al 
mes por una tienda 
de artículos de piel 
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FERNANOO NAOAL. Scvill• 
Juan J osC Guerra Gon2álc2, her
mano del vicepresidente del G o
biern o . puga mensualmente 
120.000 pesetas en concepto de 
alquiler de una planta baja, situa
da en el nümero J os dt: la sevilla
na Puerta de Jerez. según consta 
en un contrnto remitido la pasa
da semana a Alfredo Flores, el 
fiscal de Sevillu que instruye los 
d iligencias para <lc1erminar si 
existen indicios de actuación de
lictiva en alguno de los negocios 
en los que par1icipa Juan Guerra . 

Ese dinero supone más de d os 
tercios de los ingresos declara
dos por J uan Guerra en el im· 
puesto sobre la renta del ai\o an
terior. 

j Vlva el cerebro del partido socialista!", grito coreado ayer en Valverde del Camino (Huelva) 

El contrato de alquiler, fec ha· 
do en el mes de marzo de 19&& y 
que se contiene en un documento 
de cuatro folios, se refiere al local 
en el que se encuentra un comer
cio llamado Ubrlque, que comer· 
cializa producto s de piel fabrica
dos en la localidad gaditana que 
da nombre a la tienda, en un pun
to intcrmc<lio entre la Torre del 
Oro y la catedral de Sevilla. 

Contraofensiva del PSOE en el escándalo 
protagonizado por el hermano de Alfonso Guerra 

El plazo d e vigencia lijado en 
el contrato de arrendamiento es 
de tres anos, y fue firmado entre 
La Equitativu - la compaília de 
seguros propietaria del inmueble 
desde el a~o 1936- y el propio 
Juan Guerra, primer inquilino, 
después de <1uc finalizara el largo 
proceso de rehabilitación a que 
fue sometido el edificio. 

J. M~DEZ / J. PRIETO. Valnrdc del Camino 
EJ •lcepresldeote del G obierno, Alfonso Guerra, se cubrl6 a yer con el 
mulo dd partido sodallsta para dd'cDdcru del escáodaJo protago.U. 
udo por su humano "Juan. Centenares de pusooas coruroD el grito 
"¡V ha d cerebro dd partido socialista!", lanudo tD WI ado militante 
cekbrado en Valverde del Camino (Huelva), cD alusl6n al vlcepr<slden· 
te. La tardla cootraofeosl•a del PSOE contrasta con el silencio obser· 
Y&do basta ahora por e.I propio Alfonso Gucrn, quien, en' s u desplua· 
miento a SeyiJJa d ÍtD de sclllJUIJI anterior rlsi16 las loslalacioocs de la 
Expo 92 sin plibllco ni periodistas. 

.. Cuando arrecian las calumnias 
conlra nosotros, vuestro carii'Jo, 
vuestro afecto, hace borrar tanta 
miseria que hay en e l corazón de 
otros, que son pocos, pero que 
licncn todavía bastante voz en 
cslc pais". Así se expresó ayer 
Alfonso Guerra an1e los asisten
tes al V Congreso provincial del 
PSOE en Huelva, que le recibie
ron con una ovación <le 45 segun
dos en el teatro donde se celebró 
el OCIO. 

Los vitares y los aplausos 
continuaron tras ti ac10. así 
como los esfu erzos de algunas 
personas por besar y abr:tzar al 
vicepresidente del Gobierno, que 
emocionaron a Alfonso Guerra. 

El viccprcsidcnlc reflejó una son
risa un tanto forzada durante 
lodo e l acto. A la salida del ten· 
tro. los escollas impidforon c11ér
gican1en1e que los periodistas se 
acercaran a él. 

El secretario gene r al <lcl 
PSOE de Andalucía, Carlos San
ju:in, se dirigió a los mili1nn1es 
socialistas de Huelva _ .. con car
né e n el bols illo y e n el cora
zón'"- con la siguiente a<lvcrtcn
cia: "No permitáis que los árbo
les no os dejen ver el bosque. 
Í::ste es el partido de la honrad«, 
que ha lraido a la sociedad, a la 
Administración y a Espa~a los 
mayores niveles de honradez. y 
trans parencia que ha habido 

nunca en e ste pnis. Y esto no 
quiere decir que haya personas 
que han tenido una vida honrada 
y que en un momenlo se equivo
quen. Pero es injusto que la rcs
ponsabilidud individual de un 
miembro de un partido se quie ra 
trasladar a toda una organi· 
zación". 

Sanju:ín consideró "intolera
ble .. que en este pnís , .. donde tan
ta gente ha luchado por la demo
cracia. se hagan juicios de pa
pel". El secretario ~en eral de los 
sociaJistas andaluces responsabi
lizó de la polémica surgida a "in
tereses muy concretos de quienes 
no han asumido por lerccra vez 
el triunfo electoral del PSOE" y 
aseguró que el país confin en los 
líderes socialistas, ·y sobre lodo 
en dos de ellos, Felipe Gonz:ilcz 
y Alfonso Guerra". 

Estas declaraciones públicas 
fueron precedidas <le la realizada 
el día anterior por Juan Guerra, 
en las que denunció una manio-
bra politica contra el PSOE y se 
declaró dispues10 a colaborar 
con la justicia. Esa declaración 

Un "investigador" en Sevilla 
J. J. E., Se•illa 

A bel Caballero Villarrcal, ciuda· 
dono panamefto y ex agregado 
cuhural en la embajada de su 
pais en Espa~a. facililó al nota· 
rio Rafael Lenn un domicilio an· 
tiguo -en el que no vive desde 
hace un allo- cua ndo el pasado 
día 26 compareció :1111c él para 
inlcrvenir a fuvor de Juan Gue
rra. Abcl Caballero, quien cslii 
casado con una ciudadana espa· 
ftola, presentó al notario una 
1arje1a de familiar de residente 
comunitario (con el número X-
0734186). Con esta 1arjc1a, una 
persona nacida fuera de la CE 
puede moverse libremente por 
\os paises comunitarios. 

Su actual profesión, según 
aseguró al citado notario. es la 
de .. investigador". En todo caso, 
es una persona que goza de muy 

buenos contactos personales. 
Personados en el <lomicilio 

facilitado por Caballero al nota· 
rio, en la calle Goya de Sevilla, 
diversos veci nos comentaron 
que e l citado ciudadano panu· 
mei'ao no vive desde hace más <lc 
un ano en aquel inmueble. Es te 
periódico pudo ponerse en con-
1ac10 telefónico con la suegra de 
Abel Caballero, 4uien a seguró 
desconocer el actual domicilio 
de su yerno y manifestó que apc· 
nas le veía. pese a que ambos re
siden en Sevilla. 

Abel Caballero, quien se sue· 
le des plazar acampanado de 
guardaespaldas, reside en Espa· 
~a desde 1983, cuando fue nom
brado agregado c uhural de la 
embajada panamena en Madrid, 
aunque nunca ha vivido en la ca
pital espaftola, sino en Sevilla. 

Caballero es una persona bien 
relacionada, no sólo en la capital 
andaluza. 

Es amigo ín1imo de Franklin 
Arozamena, es poso de Berta 
T o rrijas, hermunn del que fue 
dirigente del país ccnlroamcri
cano y última e mbajadora de 
Panamá en Mad rid. 

Caballero protagonizó e l pri
mer incidente diplom:ltico de la 
Expo 92 al presenlarse an1e di· 
versos organismos oficiales 
como comisario de su pais en el 
citado evento sin estar autoriza
do para ello , scglÍll admitieron 
fuenles de la de legación diplo
mática panamcl1a. 

Entre las personas q ue le re
cibieron en audiencia se encuen
tra José Rodrigucz de la Borbo
lla, presiden le de la Junta de An· 
dalucia. 

fue "arrancada" por el PSOE al 
hermano del vicepresidente, des
pués de haber intentado, sin éxi
to, que Juan Guerra explicara 
personalmente o por otros me
dios algunos de los hechos que se 
le alribuyen, según fuentes socia· 
listas. 

Los contactos se efectuaron 
discre tamente, a t ravés de un in
termediario, y culminaron con la 
diligencia nota rial formalizada a 
las pocas horas de que el G o
bierno dec idiera su cstrutcg ia 
sobre este caso. La nota de J uan 
Guerra no deja lugar a dudas so
bre el intento de desvincular por 
completo a su persona de las 
respo n sabilidades del partido 
socialista. 

A juicio de Gabino Puche, 
presidente del Partido Popular 
en Andalucía, la declaración de 
Juan Guerra .. parece c srnr d icta
<la por su hermano Alfonso'", 
miemrns que el sec retario gene
ral del Partido Comunista de An· 
dalucia (PCA), Felipe Alcara.z, 
insisdó en que el vicepresidente 
debe dimitir. 

Tras ser alquilado el local, el 
hermano del vicepresidente del 
Gobierno solicitó los oportunos 
permisos y licencias para realizar 
las obras de acondicionamiento 
del mismo y pura poderle dar ac
ceso directo desde la calle. 

El contralo de alquiler suscri
to por el hermano dd vicepresi
dente del Gobierno -en el que 
se le niega expresamente la posi
bi lidad de subarrendar- esti >U· 
jcio a la llamada ley Boyer, 4ue 
acaba con el ::.i:i. tcrna de prór roga 
forzosa. de tal forma que llegado 
e l plazo cstipuh1do (en este caso 
los citados tres ~ulos). el contrato 
se extingue <le forma ::mtomática. 
prccisándo::.e la fom1aliz::t.ción de 
a iro nuevo para poder recuperar 
la condición Je arrendutario. 

El fiscal-jefe de la Audiencia 
Provincial de Sevilla. Alfredo re
cibió la pasada semana una co
pia dd contrato <le arrcnd3.micn
to que suscribió con La Equita
tiva;. 

Plazas lirniratfas. Salioia información a~ 
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Defensa considera innegociable el mantenimiento del campo de maniobras de S ierra de Retín, en Barbote 

Un proyecto aparentemente inviable destapó 
el escándalo de los negocios de Juan Guerra 

J. MENDEZ I M. GONZÁLEZ. S evilla 
A mediados de diciembre, el alcalde de e a ,.. 
bate (Cídiz), Serafín Núilez , acudl6 a la 
s ede del Minister io de Defensa, eo el madri· 
leílo poseo de la Castell• na, para r eunirs e 
con el director genera l de l nfraestroctura, 

Alb<?rto Va ldi•lelso. En la rcun16n, el alcal· 
de s ocialista planteó a l responsable de De
fensa un lis ta do de reivindicaciones en tomo 
a l campo de maniobras de la s lemo de Retín 
que culminaban , lisa y llanamente, oon su te>
tal desmantelamiento. La respuesta de Val-

dlYlelso fue tajante: Defensa cons idera lnoe
gociable el ma ntenim iento del campo de El 
Redo, el únloo que llene la Ar mada para ma
niobras de adies tramiento annbio y en el 
que se reallzan ejercicios con tiro real desde 
t i mar a la costa . 

Las 5.346 hectárea s que confor
man el campo de maniobras, 
casi un 40/. del ténnino muai· 
cipal d e Barbatc, fueron expro
piadns por decisión del Consejo 
de Ministros de 31 de julio de 
1981, en un momento en que 
nada aug~raba el desar rollo tu
rístico de la zona y en que el 
precio del sucio no habla inicia
do su cscalnJ a especula tiva. 
Dando por bueno lo que hizo el 
Gobierno de UCD, en Defensa 
no quieren n i oir hablar a hora 
de la posibilidad de buscar un 
nuevo emplazamiento. 

Sentada est a p re mis a , la 
conversación entre el alcalde 
de Barbatc y el director de In· 
fracstructura derivó hacia las 
med idas que podrian adoptarse 
para paliar los inconvenientes 
que lplatea la exist enc ia del 
campo de m aniob ras. 

F uentes de Defe nsa asegu
ran que el alcalde de Barbatc 
no h izo alusión alguna a l pro
ye cto d e urbanización Pue rto 
Zahara, cuyo pro tocolo de in
tenciones ern aprobado pocos 
d ias despu~s. el 30 d e diciem 
bre, por el pleno d el Ayunta
miento. El proyecto, cuyo coste 
estimado se cifra en 8.000 mi· 
lloncs de peseta s, incluye la 
construcción de un complejo 
1uristico con viviendas, hoteles, 
restaurantes, b ares, tiendas, un 
puerto deportivo y una laguna, 
·sobre una superficie, en princi· 
pio, de 69 hectáreas, d e propie
dad municipal en parte y par· 
ticular; ( ... )sin perjuicio d e una 
posterior ocupación de te rrc· 
nos circ undantes, prop iedad 
del Ministerio de Defensa, con 
uoa superficie de 1.1 05 hectá
reas, aproximadamente .. . .. Res· 
pecto a estos últimos terrenos"', 
agrega e l protocolo firmado por 
la empresa prom oto ra de la ur, 
baniza ción y por el alcalde, "el 
compromiso municipal se redu· 
ce a una mera fun ción de ges· 
tión ante el M iniste rio de De
fensa ... 

Urbaniza r un campo militar 

No fue el d epartamento que d i
rige Narcís Scrra el tinico sor
prendido al saber, a través d e la 
Prensa, según sus responsa· 
bles, que el Ayuntamiento d e 
Bar bote prete ndía urbanizar un 
campo de maniob ras milita res. 
Tambi~n el único conceja l del 
C D S, Alonso Va ro, que como 
los restantes ediles de la oposi
ció n conoció e l proyecto horas 
antes d e su presentación en ple
no, expresó su estupor por el 
hecho de q ue el alcalde prese n
tara como propia una iniciativa 
que ll evaba d os anos b lo
q ueando. 

Scralin N úncz explicó, en el 
mis mo pleno, la razón de su 
cambio d e actitud: detrás del 
proyecto había gente inOuycntc 
que garantizaba su viabilid ad ; 
nada menos que el propio Jua n 
G uerra, hermano d el vicepresi
d ente del Gobierno . Algu nos 

Maniobras del Ejército norteamorlcano en et campo de El Rotfn, et ello pasado. 

vecinos o pinan que la desafor
tunada mención a G uerra fue 
una venga nza del alcalde - un 
ayud a nte d e farm acia q ue no 
oculta su ambición de conver
tirse en presidente de la Dipu
tación P rovincial y que tiene su 
despacho repleto d e fotografias 
junio a significados lidere s so
cialistas- por el a bandono en 
que le han dejado instituciones 
gobcm adas por el PSOE, como 
la Junta de Aodalucin o el pro
pio Gobiem o. 

Ya con el cscindalo en la ca
Ue, el a lcalde reconoció públi
ca mcotc que Juan G uerra le lh1-
mó por teléfono en septiembre 
pasado par;a ped ir le q ue reci· 
bie ra a unos amigos suyos inte
resados e n la construcción d e 
un complejo urbanístico. N ú
ikz recibió a los promotores de 
Puerto Zahnra, e ntre los ¡¡ue fi . 
guran José Gar rido Lópcz, so
cio de J uan Guerra en In empre-

s a Construcción Modular An
d aluza, y el ciudada no francés, 
residente en San Roque, P ierre 
Rcn~ Elbaz de Jian. Inmediata
mente se llegó a un acuerdo con 
el Ayuntamiento y el 11 de di· 
cicmbre se presentab a en la ofi 
cina técnica municipal el ante
p royecto defini tivo, en el que se 
reconoce que algunas de las zo
nas afectadas .. se negociarán 
con e l Ministerio de Defensa", 
propieta rio de las mism as. 

Scrafin Nú~cz asegura que 
su cambio de actitud ante c:I 
proyecto no se debe a la inter
vención d e Juan Guerra, sino al 
hecho de q ue los nuevos p ro
mo tores. a l contrario que quie
nes les anteced iero n en la em 
presa, se ciftcn a los requisitos 
m unicipales. 

En todo caso, y a pesar del 
vislo bueno municipal, el pro
yecto Puerto de la Plata sigue 
tropezando con la negativa d el 

Co11decorado por la Armada 
J. M . / M. G .• Sevilla 

Scraíin Nl1ílez., que e n su 
d ia fue condecorado por la 
Armada, a doptó una a cti· 
tud ca da vez má s hostil h a
cia el campo d e tiro. Esta 
acti lud, e n opinió n de un 
concejal de 13 oposición , 
tuvo su or igen en las sentcn· 
cias judiciales q ue reco11 0-
cieron a los vecinos expro
piados una indemnización 
hasta tres veces super ior a 
la q ue en l 9K 1 pació el al
calde de rnuluo ;1cuerdo con 
Defensa . 

No en vano una de las 
r eivind ic aciones incluid as 
por Núflez. en Ja ci1ada car· 
ta a Scrra es que "'se revisen 
la s cant idad es a b o n ad a s 
por In Adm inislraciPn a e ste 

Ayunlamicnto por la expro
p ia c ión, abonánd ose lc a 
és te e n In mis ma c uant fu 
que al particular que hubie
r e r esultado más be ne n 
ciado". 

La diná mica del enfren
lamicnto c ulmin ó a princi
pios de noviemb re con la 
oposición municipal a unas 
maniobras de la VI Flota de 
EE U U e n El Rct in y con el 
anuncio, por parte de Nú
ftez, de q ue presentar:\ una 
moción ni Ayunlamicnto pi
diendo que se dcsmunlclc el 
cnm po de maniobras. Esta 
moción, sin embargo, no se 
ha prcscnln<lo lodnvfo, por
que el siguiente pleno estu
vo polariz ado por el proyec
to Puerto d e la Plata. 

Ministerio de D efensa a des 
m antela r el campo de manio
brns. Esta negativa, según em
presarios d el sector, hace invia
ble la urban ización , n o sólo 
porque In m ayor parte de la 
misma dcbia asent3rsc en terre
nos militares, sino tnmbi~n por
que, aun e n el ca.so d e que ~sta 
qued ara limitad a a las 69 hectá
reas exteriores ul pollgono, las 
molestias y el peligro inhcren· 
tes a la proximidad de In zona 
de ejerc icios -en la que se rea· 
lizun vuelos rasantes y disparos 
con fuego real- la harían esca
s a m e n te a tr act iva p a ra los 
cvcn1uaJcs clien tes. 

Sólo la ap a rición de Juan 
G uerra, y la confianza desme
dida de Scrafin Ntincz en la in
nucncia del hemtano del vice
presidente del Gobie rno, po
driun e xplicar la decisión d el a l
calde d e embarcarse en una ini
ciativa sobre cuyo fut uro no po
dio albergar d udas, a juzgnr por 
la correspond encia q ue él m is
mo mantu vo d urante el último 
ano con Defensa. 

En una larga curta remitid a 
a Narcls Scrra el pasado 25 d e 
feb rero, e n la que pintaba con 
tintes sombríos In situación de l 
pueblo y advcrtia sobre la inmi
nencia de .. m ovilizaciones de 
1nasns que amenazan con m e
noscabar sensiblem ente el or
den púb lico", Scralin Núl\cz 
proponia el traslud o del pollgo
no u la zona de las Dunas de 
Tarifa, que "r eúne las cond icio
nes idóneas para la ubicación 
de un campo d e ti ro pura la Ar 
m ada" . En respuesta firmada el 
1 de j unio, el d irector de Rela
ciones Info rmativas de Defen
sa, Lluís Reverter, le ad vertía 
que el traslado "parece bnston
tc complicado, to d a vez que se
rla reducir lus 5.000 hcct~reas 
ac tuales [del campo( a s ólo 
1.000·. 

'" 

El alcalde de Medina 
del Campo involucra 
a otro hennano 
del vicepresidente 
LU IS MIGUEL. DE DIOS. Valla dolid 
Re p rese nta ntes d e la e mp resa 
Internacional Consult ing, a quie
nes acompai)ó en dos ocasiones 
Antonio Gucr rn, hermano d el vi
cepresidente del G obierno, o fre 
cieron a miembros del equipo de 
Gobierno el Ayuntam iento de 
Medina del Cam po (Valladolid). 
formado por Unió n Med inense 
( U M ). PP y CDS, gestionar ayu
d a s oficiales de la Exposición 
Universal de Sevilla para el V 
Centenario u cambio de recibi r el 
10% d e la s subvencio nes si és1as 
eran aprob:idas. 

Josc Luis Tejo (UM), a lcalde 
d e la villa, ha asegurado q ue An· 
to n io Guerra .. estuvo solo de 
acompai"lanlc y no inlcrvino para 
nada, a unque si asis tió a dos co
midas ... Estos reuniones tuvieron 
lugar entre el verano y el otofto 
d e 1988 y fu ero n auspiciadas por 
José Vulduncicl, un agente de la 
propiedad inmobiliaria de Medi
na del Campo que preside la 
Asociación Caballeros de la ll is
panidad , obesionada desde hace 
ai\os por conseguir la beatifica
ción de Isabel la Católica y recu
perar los monumentos relaciona
dos con ella que existen en Medi
na del Campo. 

Tras la s dos p rimeras comi
d as, que tuvieron lugar en los 
r esl3urnntcs Continental y San 
Roque. A ntonio Guerra no ha 
vuelto a apa recer por Medina del 
Cnmpo ni nada m:ís se sabe de él 
en la localidad. Octnvio Álvarez 
de Quiroga, consejero d elegado 
de 1 nternncional Consulting, em
presa radicada e n el número 22 
de la calle de Sor Ángela de la 
C ruz de Madrid, y autor de la 
propuesta formal ll egada al 
Ayuntam iento mcd incnsc, niega 
conocer a Antonio Guerra. y ase
gura que ni estuvo en las comidas 
ni tiene vinculació n alguna con 
él. Sin embargo, t anto el alcalde 
como el concejal Pedro Casares 
( PP) han reconocido en una foto
grafía de Antonio Guerra publi
cada esta semana por Jmen:iú a 
la persona que estuvo hace ai\o y 
medio en los d os almuerzos. 

El ex alcalde 
de Salamanca 
se querellará 
contra un concejal 

IGNACIO FRANCIA, S alamanCM 
El ex alcalde socialista de Sala
manca Jesús M álaga ha comuni
cad o q ue interpondrá acciones 
legales contra el concejal Manuel 
CaQ1po por las afirmaciones de 
¿sic e n tor no a una gcslión que 
Juun G ue'rra hizo en febrero de 
1987. EJ~onccjal M anuel Campo 
había in a nifestado que la modifi
cación urbaníst ica so licitada por 
el con st ructor Manuel Sánchcz 
Ferre ro. a q uie n ncompni\aba 
Jua n G uerra, "'se hubiera llevado 
a cabo .. si los socialistas hubic· 
ran continuado al frente del go
bierno municipal de Salam anca. 

E l ex a lca lde calincó ayer 
con10 '"calumnias"' esas a firma· 
cioncs del concejal, que en 1987 
er:i responsable d el área d e urba 
nismo y hoy se encuentra en el 
gr upo mixto tras ser expulsado 
d el PSOE. Aíladió q ue " Manuel 
Ca mpo nos a cusa mediante un 
juicio de inte nciones, pero no por 
act uaciones concrc1us .. . 
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El hermano del vicepresidente se entrevistó con varias autoridades de La Marina para tratar asuntos urbanísticos 

Juan Guerra especuló con terrenos en Allaz del Pi 
LEVANTE-EMV 

Juan Guerra_a_p_a-ro-co-..,d~1ro~cta=-
men1e vinculado coo la rocam
bolesca historia do compra-ven
ta de terrenos en la localidad ali
cantina de Alfaz dol Pi a través 
de l a empresa Proima Alfaz, 
según ha podido constatar 
Levant&-EMV. 

La empresa Prolma compr6 
en 1987, a Solfort Spoln, una 
promoción de capital oscnndina
vo, unos terrenos calificados 
como suelo rústico. Una vez agi
lizados los trámites que conver
tlan dichas parcelas en suelo ur
banlzable, la soclodad las ven
di6 al constructor volonciono 
Carmelo José Estollés, actual 
propietario de la urbanlzacl6n, 
por un valor superior al que se 
habla pagado por ellas cuando 
el plan urbanlstico de AJfaz del 
Pi impedía construit en fo zooa. 

Ptoima Alfaz es una sociedad 
en la que apatecen como 1es
ponsables los nombros de Jai
me Sánchez Azn01 y Adolfo de 
Bernardos r Monz6n, relaciona
dos con e hermano dol vice
presidente. 

luan Guerra .. 
utilizó a un 

do habrlan aeudido dos alcaldes 
do lo zonµ, Sánchez Aznar y un 
ciudadano noru~go relacionado 
con Solfort Spain. 

La segunda visita del herma
n o del vicepresidente del Go
bierno serla muclx> más rocion· 
to, en noviembre do 1989, en el 
restaurante El Moli , do Alfoz del 
Pi, y teniendo como compru'loro 
do mesa al propio alcalde do la 
localidad, Antonio Fustor. 

El hombre de paja 

Adolfo de Bernardos. un opa
re¡"ador que perteneci6 a lo co
m sión do urbanismo do la oxtln
to UCD. se presentó onto vorioo 
emprosarios de la construcción 
valencianos como un hombro 
muy vinculado a Juan Guerra. 

Según ha podido saber esto 
dia1io, Adolfo de Bernardos se 
trasladó a Africa después del 
descalabro electoral do UCD en 
1 g91 . Hace aproximadamente 
dos oi'1os, Bernardos aparece do 
nuevo on Valencia y comlonzo a 
establecer contactos con divor
sas constructoras y profosiona
los del urbanismo. 

Aznat se ofreci6 o la sociedad 
noruega Solfort Spain para com
prar los terrenos, venta o la que 
en principio so hablo negado 
Solfort, al tener apalabrada la 
operaci6n con otra empresa es
candinava. B industrial costello
nonse habria hecho valer su 
condición de socio do Guorra, y 
podrfa haber esbozado la tesis 
de que dichos te11enos, on sus 
monos, adquirirlan más valor 
que en poder do Solfort, al pre
ver la reco11Versi6n do p01colas 
rústicas en urbanas. 

industrial y a 
Adolfo de 
Bernardos para 
sus negoc10s 

Juan Guerra (Izq.) ha visitado varias voces Alfoz del PI (arribo). 

Bernardos no ocultaba en nin
gún momento su relación con 
Juan Guerra en sus convorsa
cionos con empresarios valen
cianos de la construcción. Se
gún pudo saber esto diario, 
Adolfo de Bernardos so prosen
taba con una tarjeta en la quo 
no figuraba su profesión do opa
rejodor -profesión que, al paro
cor, no ha ejercido nunca-, sino 
que lo hacia como empresario. 

Constructora Estellés no esta
rla vinctllada en modo alguno a 
los negocios de Juan Guemt en 
fa zona, apareciendo on toda 
esta historia como simple com
prador de unos terrenos vendi
dos por Proimo AJfaz. 

AJ parecer, y según Informa· 

ciones recogidas por esto diario, 
Adolfo de Bernardos opnroce 
vinculado como intermedi01io en 
lo vonta o Construcciones Este
llés de los terrenos on Alfoz del 
Pi (Alicante) . B terreno os ven· 
dldo o fa constructora valen
clana con un alto Indice de odifi
cabllldad y un plan aprobado 
provisionalmente por ol ayunta
miento socialista do esta locali
dad . El nuevo equipo tócnico 
que se hace cargo del proyecto 
pot encargo de la constructora 
valenciana, advierte a los nue-

vos proplotnrlos de que el plan 
tiene uno aprobación •sólo pro
visional• Y. quo In Conselleria do 
Obras Publicas podria revocar, 
de acuerdo a la ley, fas condicio
nes recogidos on lo aprobación 
provisional, y quo a simple vista 
parecen oxcosivas. 

El socio do Bernardos, Jalmo 
Sánchez Aznar, posee, según 
algunos tes1imonios, relaciones 
empresariales con Juan Guerra 
en la capital do Andalucfa, y 
Adolfo de Bornordos pasa por 
ser uno de los principales con· 

Lacroix propuso a la Generalitat una red de prensa comarcal 

La querella contra Blasco· alude a un 
delito que «supera los cinco millones» 
JUAN l.AGARDERA.~~~~ 

El presunto delito do cohecho 
que ha dado origen a la querella 
presentada por el fiscal jefe En
rique Beltrán contra of ex conse
ller Rafael Blasco y otras cinco 
porsonas, asciendo, sogún el 
texto de la propio quorolla, •a 
más do cinco millones de peso
tas•. 

Esta magnhud económica do 
la querella del fiscal contrasta 
con la cifra que so atrevo a pu
blicat la revista sensacionalista 
lntorviu, en cuyo último número. 
titula a toda plano: •Acusan a 
Blasco de llevarse más de tres 
mil millones do peselas•. 

En el articulo Interior se cita a 
la propia fiscalla como ta fuente 
de informaci6n quo habla de 
3.000 millones de pesetas en re
laci6n a Blasoo, lo cual ha sido 
n egado por un portavoz d e 
l a mencionada flscalfa a 
Levant&-EMV. El articulo do I n
tarvíu s61o añado a lo ya sabido 
sobre el caso que • en 1978, La· 
crolx llegó a ofrecer créditos 
para financiar el Consofl pro
auton6mico valenciano, pero 
este 01ganismo los rochazó•. 

Lo bien cierto, según ha pocft
do saber Levant&-EMV, os que 
Jacquos Lacroix, of intormedia
rio francés sobro ol quo también 
ha recaldo la quorello del fiscal 
Jofe, ha venido por Valoncia con 

cierta rogularidad desdo 1982, · 
primero haciendo valor su condi· 
ci6n de asesor de la Prosldencia 
de la región francosa do R6da
no-Alpes Maritimos, y después 
como Intermediario omproS01ial 
de occ. 

Lacroix, quien so habrla en
trevistado con el prosidonto de 
la Genorolitat, Joan Lorma, y ol 
alcalde de Valencia Ricord Pé
roz Casado, llegó a proponer a 
la Administración socialista una 
red de pequeños peri6dicos co
marcales similar a la exlstonte 
en la Provenza. 

A partir de su penúhimo aven
tura valenciana, lo do Rolaloll y 
Vistabolla, Jacquos Lacrolx pa
rece entrar en contacto d irecto 
coo el ex conseller Rafael Blas
co, quien, según todos los indi
cios, fue quien rocomond6 al 
propio Lacroix los servicios del 
equipo arqultect6nlco ARO 
(compuosto por otros dos quere
llados, Juon Antonio do Juan y 
Juan Manuol Chullá) y do un c<>
nocido ejecutivo valenciano para 
que roolizara tareas de lntormo
ciaci6n onto el Ayuntamlonto de 
Valencia cuando a la emprosa 
de Lacroix se le empezó o eotn· 
plicar la urbanización do Rofafell 
y Vistabella. 

Jacquos Lacrolx, postorlor
mente, comunlc6 a Rafaol Blas
co, en su rosldoncla voronlega 

do Aguasvlvas, lo lntenci6n de 
una de las omprosas del grupo 
financiero al que ahora repre
sentaba (dependiente de Gilbert 
Weil) do presentarse al concur
so co11Vocado por el Instituto Va· 
lonciano do la Vivienda para la 
compra do unos terrenos públi
cos do uso terciario en el polígo
no do Adomuz, en Paterna. 

Por otra parto, la Presidencia 
do la Gonoralltot sogufa ayer 
guardando un discreto silencio 
en torno o las últimas noticias 
que establecen una ralaci6n en
tre Lacrolx y Joan Lerma. Joa
qufn Puig, uno do los hombres 
coreanos ol presidente, hablaba 
ayer do •Una cierta polltica do 
la provocación• de quienes tra
tan de llfVolucar al presidente. 

Asf, el diario El País resella· 
ba en su edición do ayer por pri· 
mera vez los acontecimientos 
del concurso para la venta de 
los terrones de Paterna. Según 
su nnilllsls, Lormn Intervino en el 
mismo paro facilitar la adjudica· 
ción de dicha parcola a la oferto 
de la empresa pública Mercase, 
que so presentaba en alianza 
con UGT. Levant&-EMV publicó 
hace d ios, rocogiondo fuentes 
directas, quo la presencia d e 
Mercasa y fa UGT fue propicia
da desdo Valencia, para evitar, 
precisamente, que la oferta de 
Lacrolx (OCC) tuera la único. 

tactos del hermano dol vice-

r.residonte en la Comunidad Va
onciona. y como tal so presentó 

en lo Consellerio do Obras Pú· 
blicas. 

Juo.n Guerra, en Alfaz 

Fuontos do toda solvencia 
hon confirmado la presencia do 
Juon Guerra en Alfoz del Pi, tan
to en t 987 como apenas hace 
tres meses. El primor contacto 
de Guerra con autoridades do la 
zona so produjo en un restau
rante do Altea, el Reymor, odon· 

Un técnico que mantuvo es
porádicos contactos con Adolfo 
do Bornardos declató o este dia
rio que le habla llamado la oten
cl6n que en la tarjeta no figura10 
ni dirección ni teléfono de con· 
tacto, aunque, según recuerda 
esto técnico, •siempre que pre
guntaba por él, me declan que 
estaba en Sevilla•. 

ENCICLOPEDIA ESPASA 

1 SUSCRIDASE 
A panirdc 2.500 ptas.ul m•s, sin cntrod.:l, la ESPASA, 

de 108 Tomos. La mayor y mejor del mundo 
O fcr1u extensiva a: 
HISTORI A DE ESPAÑA DE R. MENENDEZ PIDAL 
d e 52 1omos con 32 p ublicados 
SUMMA ARTIS de 33 1omos. 

Ll ame inmedia1amente a ES PASA CALPE, 

Tel. (93) 231 54 54 
de Lunes 3 Viernes y de 9 a 20 h. (inintemunpidamente) 

Exposición de las Obras, Gran Vía, 688 3' 21 D 08010-DARCELONA 
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J. J. PEREZ BENLLOCH __ 

Son la Imagen viva y patótl· 
ca do lo resignación, querido 
director. Me refiero a los socia· 
listas en general y a los valen· 
cianos en particular, como yo 
sospechas. Enlro querellas y 
juanguerras andan que no lo· 
vantan cabeza y a duras penas 
metabollzan el castigo electoral 
que les espera. Contritos y jo
didos, comienzan a tamillarl 
zarso con la fatalidad, ellos, 
tan eufóricos y acrlticos. 

Pero no me negarás que so 
lo han ganado con dedicación 
y esmero, puro eufemismo do 
irresponsabilidad manifiesta. Y 
dicho esto, procedo matizar la 
generalización porque es do 
justicia dojar a salvo la llamada 
puta baso que sobrevive al 
margen del poder Institucional, 
aslcomo osa mirlada de cargos 
que sirven con obnegaci6n -y 
hoy estupefactos- el diluido 
proyecto socialista. 

No obstante, a tuer de since
ros, habremos de admitir que 
tampoco osa militancia do a 
ple so ha mostrado muy espa· 
bilada y oxigonio. Han tragado 
con corros y carretas, abdican
do de la única credencial que 
la izquierda no debo pordor, 
por muchas batallas que gano 
la tecnocracia liberal. Aludo ol 
cerebro y al corojo, a la raz6n y 
al riesgo. Todo ese patrimonio 
so ha esfumado por la alcanta· 
rilla do la disciplina, el miedo y 
el cllentollsmo. Baste ver on 
qué ha quedado la democracia 
interna del partido: mera gonu· 
flexión. 

To confieso que no me ale· 

Joan Lerma 

gra el panorama que se porgo· 
ña, y que Intuyes mejor que yo, 
puos no en baldo oros perito 
en la launa do derechas. Esca
lotrlos siento cuando imagino a 
Pedro Agramunt dirigiendo la 
autonomla apoyado por un par
tido a cuyos rectores • les 
cueste hablar o/ casfo//ano•, 
como recomendaba Gaspar 
Arl no (PP) en un documento 
interno del quo disto noticia en 
estas paginas. O sea, quo so 
dibuja en lontananza una leva 
de analfabetos, sin quo ello 
quiera decir quo la claso hoy 
gobernante -y pon tú mismo 
las excepciones- pueda ser 
candidata a ocupar el sillón 
que D6maso Alonso doja en 
la Real Academia. 

¿Quién no 
con oce al 
caballero 
J acques Lacroix? 

Pero pienso, como pionsan 
no pocos socialistas con carné 
o sin él, que este PSPV e~tá 
necesitando una sacudida que 
le exorcice los demonios que le 
devoran, que es como decir 
buena parto do su clan dirigen· 
te, capaz de flagelar al partido 
con tal do llovarso por delante 
al adversario. Ojos como platos 
pondrlas si hubieses contem
plado el júbilo do ciertos ler· 
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" · MOUHEs Rafael Blasco J. ALEJXAHORE 

mistas cuando han leido on 
una rovista nacional que el ex 
conseller Rafael Blosco ora 
dolirnntemenle acusado de lle· 
varse más de 3.000 millones 
de pesetas on conceptos do 
comisiones y trampas •sogún 
/a fiscalía•, dice el papel. Que 
el soi\or los coja confesados el 
din que so sentencio la inocen· 
cln y so abra la represa do la 
mierda. 

Y ovocnndo la lal, te hablará 
de ucques Lacrolx, ese ciu
dadano francés sobro el quo so 
arrojan Impunemente toda cla· 
se do malediconcias, como si 
fuera un fantasma inerme y 
dosmemoriado. El caballero en 
cuestión, a posar dol silencio 
amblontal , te aseguro que 
cuenta con abundantes conocl· 
mlonlos y amistados en estas 
tierras. Durante una década, 
por lo menos, ha frecuentado 
Valencia y sus conlactos so 
han desarrollado siempre al 
más alto nivel. 

Vorós, entre otros caballoros 
sin tacha gozaron do su favor 
Emerlt Bono, Fernand o 
Puente , Jos• Luis Olivas y 
Felipe Guardlola, que lueron 
sus lnvilados en Francia. Los 
concojolos Juan Antonio Llo

.ret y MIOuel Albulxech depar
lioron largamente con este 
apaleado promotor y financie· 
ro. Tnmblón lo hizo Rafael 
Bla'sco que, ohl paradojo, fue 
el martillo de sus negocios. 
Pero sobre todos ellos, Joan 

Lerma ha sido el inlerlocutor 
constante, y hasta lo otorgó un 
nombramiento, si mal no re
cuerdo. 

No hay que inducir enredo 
alguno de lo expuesto. Ocurre. 
simplemente, que me deja per· 
piojo este ataque do amnesia 
universal cuando son tantos los 
testigos do las andanzas valen
cian as dol caballero francés. 
Quien me da on la nariz, por 
cierto. quo no se quedará cru
zado de brazos en este llo do 
presuntos chanchullos que 
cada dla me parece más pro
pio de una república bananera. 
Preslenlo que habrás do subir
lo el sueldo al cronista judicial 
dol periódico. 

Dibujan 
ciega a la 
justicia, pero 
no tuerta ni tonta 

Pero no te espantes, el mun· 
do do los tribunales so ha 
puesto súbil omonto do moda y 
brinda abundante motivo para 
el testimonio y la novela. To re
comiendo, a este propósito, 
Pr11sunto inocente, de Scott 
Turow. También debo leerla al· 
gún colega nuestro, que me 
parece tan bocazas como el 
fiscal que protagoniza el men
cionado relato. 

To dacia, y a eso iba, que te 

La reforma psiquiátrica de la Diputación ha conseguido la integración de 550 enfermos 

El número de consultas en el psiquiátrico 
de Bétera ha aumentado en un 50 porl 00 
EMPAR AIGUES=----..,.-

Más de 00.000 personas han 
solicitado asistencia psiquiátrica 
en el hospital do Bétera durante 
1989, sogún un informe realiza
do por el área de salud do la Di· 
putación de Valencia. 

Esto número de consultas su· 
pone un incremento do casi un 
50% respecto a 1988, año en el 
que unas 65.000 personas acu
dieron al hospital psiquiátrico do 
Bátera que dependa da la Cor
poración Provincial buscando 
diagnóstico y tratamiento. 

por mani festación violenta de 
una enfermedad montal. 

Asimismo ha ai\adido quo lo· 
das las consultas han podido 
atenderse con rapidez debido a 
la reforma psiquiálrica Iniciada 
en julio do 1986 y que ha su
puesto la doshospitalización da 
550 enfermos mentales ingresa
dos de forma permanente en el 
pslquiatrico de Bótara. 

José Amador ha señalado 
que cuando se Inició la reforma 
psiquiátrica habla más do 700 
enfermos mentales on el men
cionado centro de la Diputación 
y que en estos momentos, dos 
atlas después del Inicio do la ro· 
forma, quedan 240 personas in· 
tornadas pormanlemonto. 

agudos y el resto son toxicó· 
manos. 

Por otra parta, los onformos 
doshospltalizados qua vivon en 
pisos y residencias siguen pro· 
gramas módicos de acuerdo con 
el tipo de enfermedad quo 
·sufren. 

La polémica no es Importante 

José Amador señalo que 
•dospuós do dos silos do ini
ciada /a reforma psiquldtrlca, 
con toda la polémica quo asto 
ha supuesto, croo que ha mere
cido la pen¡J y osto lo domuos
tra o/ dato do quo on 1989 hubo 
t .555 altas, una cifra muy alta 
comparada con lo quo había 
antesH, 

Pública también ai\ado que •e/ 
grado de avanc11 do la enferme
dad y la calidad de vida ha mo- · 
jorado mucho con aste nuevo 
sistema de deshospi talización. 
Desdo luego que esto no ha 
sido fácil porque hemos tenido 
muchas protestas de personas 
que ton/an viviendas colindan
tos con las residencias privadas 
donde so ha ubicado a /os on
lormos ,., 

Domingo, 28 de enero de 1990 

envio· saludos de Josep Gula, 
esta fiera lndopondonlista con 
corazón da primavera. Me lo 
he reencontrado rozagante y 
animoso como siempre. Como 
siempre también, a trompico· 
nes con la justicia. Me cuenta 
-y tú publicaste la noticia
que el ministerio público pre
tendo endosarle dos aflos de 
cárcel por unos escarceos poll· 
tices acontecidos en Gandla en 
1983. Para otro compai\oro. 
peor parado, se le piden seis. 

Conllo en que la justicia sea 
c iega, como la pintan , y no 
tuerta o tonta. Recluir a Gula 
durante todo ese tiempo puedo 
sor un castigo demoledor y 
hasta oxtravaganto , paro él, 
para sus deudos y los lectores 
en general. Dos años sabáticos 
pueden lraducirso en t res o 
cuatro libros sobre la nació ca
talana, y no tendremos otro re
medio que leerlos para acudir a 
las inevitables mesas redon
das. Su soi\oria ha de tomar en 
consideración y hasta eximente 
la demasía y amplitud do lo 
peno. 

Me voy a 
Londres 
para abortar 
civilizadamen te 

La perspectiva del trullo no 
desalienta al profesor Guía, 
que me invita a la maní pro
aborlo celebrada e l pasado 
viernes. L amenté no pode r 
acompai\arlo. Partía esa mis· 
ma tarde hacia Londres para 
abortar civilizadamenle, sin lo· 
nor quo investigar cuantas SO· 
manas ha de tener el nascltu
rus del demonio para sacar el 
carné del PSOE o apuntarse e 
la oficina del paro. Comprendo 
-y espero qua seas benigno 
conmigo, querido d iroctor
quo os una fuga, que lo impar· 
tanto es plantarlo cara a une 
legislación pacata y una aso
ciación pro-vida que doliendo 
un derecho y machaca un cien
to. 

Lamento, como to digo, no 
haber hocho al ontrai\ablo re
corrido -Glorieta, Paz, San Vi
cente. ayuntamiento. Barca9--, 
pero uno está ya viejo y lo da 
mucho por ahi tanto santurrón 
y P'lrdulario so capa do crlstia· 
no. 

Con ol atacto de siempre. 

El vicepresidente de la Dipu· 
!ación, José Amador, responsa· 
ble del área da salud pública, ha 
asegurado a Lavant&-EMV que 
la depresión y el ingreso por vo· 
luntad propia superan a los inter· 
namiantos por ordon judicial o 

De los enfermos ingresados 
en Bétara, 175 son crónicos, 49 

El vicepresidente de la Dipu· 
lacl6n y responsable de Salud 

Este oi\o la Inversión para ol 
psiquiátrico y las residencias pñ· 
vadas supone un total de 2.000 
millones do pesetas, costo que, 
según Amador, no os dificil qua 
asuma el Servicio Valenciano do 
Salud, organismo que so hará 
cargo del psiquiátrico en diciem· 
bro de 1990, según al calendario 
do transferencias sanilañas. José Amador. J. ALEIXANORE 
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Las distintas corrientes del PP en Valencia 
amenazan seriamente la refundaclón del 
PP en esta ciudad. Las cosas no estén fécl
les para Pedro Agramunt, que podría tener 
que hacer frente, en los próximos meses, a 

una nueva crisis del partido. El PP en Va
lencia mantiene los distintos reinos de tai
fas, que podrían unirse contra el presiden
te provincia!, Pedro Agramunt, de no con
vocarse un congreso de Valencia ciudad en 

el que se reparta poder. Agramunt quiere 
esperar al congreso nacional y hacer un 
nuevo reglamento de organización, con el 
que arreglar la ciudad, pero para entonces 
puede haber estallado la guerra._ 

Los distintos reinos de taifas podrían unirse contra Agramunt si se niega a repartir poder Senent convoca 
un congreso en 
rHorta Nord sin 
saberlo Agramunt 

Valencia: asignatura pendiente del PP 
EMPAR AIGÜES _____ _ 

La refundación del PP está 
encontrando en Valencia más 
problemas de los habituales. El 
PP en esta ciudad sigue siendo 
un rolno de taifas que está po· 
niendo dificil al presidente pro· 
vinclal, Pedro Agramunt, la unifi· 
cacl6n del partido. 

El anterior presidente, Ignacio 
Gil Lázaro, dejó pendiente un 
problema aún no resuelto por 
Pedro Agramunt, la presidencia 
de Valencia, que quedó vacante 
con el cese de Juan Carlos Gl
meno, creando una coordinado
ra de los distintos distritos de la 
ciudad, a cuyo frente figura Vi
cente Igual, contrario o Pedro 
Agramunt y adscrito a la corr ien
te histórico-integrista que lidera 
Rita Barbará. 

los puntos suspensivos abiar· 
tos desde et cese de Juan Car
los Glmeno aún no se han cerra
do, y la única posibilidad de ha
cerlo es con la convocatoria de 
un congreso en Valencia ciudad. 
Las múltiples corrientes del par
tido asl to quieren por el reparto 
de poder que significarla, aun
que, oficialmente, nadie se lo 
ha pedido al presidente Pedro 
Agramunt. 

Pedro Agramunt ha asegura
do a Levant-..EMV que no plan· 
sa hacer un congreso en Valen· 
cla en tanto no se celebre el 
congreso nacional, previsto para 
finales de marzo. 

El presidente provincial quiero 
esperar a ver los resultados de 
ese congreso nacional, con el 
que se demostrarla ol resto de 
sectores si conserva o no con· 
serva la total confianza de Ma
drid. A partir de ese congreso, 
Pedro Agramunt, que espero 
que se modifiquen los estatutos 
del partido, Iniciarla la rodacción 
de un nuevo reglamento do or-

Pedro Agramunt. u. u. 

ganizacl6n provincial, que deci
dirlo la organización del PP en 
esta ciudad. 

Según Agramunt, nadie le 
puede exigir que restituya la fi· 
gura del presidente de Valencia, 
crugo que ocupaba Juan Carlos 
Gimeno, porque, según los esta· 
lutos del partido, es uno decisión 
potestativa del presidente pro
vincial. 

Sin embargo, lo cierto es que 
en el interludio, hasta que se ce· 
labre el congreso nacional espe· 
rado por Pedro Agramunt, los 
distinos reinos de taifas pueden 
iniciar una batallo pidiendo re· 
parto de poder. Si esto ocurrie· 
se, quedaría servida una nueva 
crisis del PP en Valencia, de la 

Rita Barberé. u. u. 

que blon podrla aprovecharse 
Unión Valenciano de cara a las 
elecciones municipales y auto
nómicas. 

Pedro Agramunt cree que lo 
tiene todo controlado y que su 
oposición princlpnl en el paitldo 
es la de Rita Barbará; piensa 
que las demás familias, que el 
prefiero llamar Inspectores do 
ambientes, están por colaborar y 
se encuentran Integradas en la 
ejecutiva provincial, a excepción 
de la corriente de Rito Barbará y 
los hermanos Gorcfa Fuster. 

Sin embargo, y a pesar de la 
Integración de la que habla Pe
dro Agramunt, las diferentes co
u ientes: la municipal, encabeza
da por Martfn Ouirós; los iba· 

rrlstas, liderados por José Luis 
!barra; los cristianos, de Angel 
Villonueva; los barrancos, quo 11· 
dora Antonio Barranco; los se
guidores de Ignacio Gil lázaro .... 
todos están a la expectativo. 

Todos tienen preparadas las 
lanzas, especialmente desde 
que ha circulado el rumor de que 
Pedro Agramunt tiene diseñadas 
los listas para fas próximas auto· 
nómicas y municipales y quo en 
esas listas se renueva el 60% de 
los cargos actuales con un buen 
número do advenedizos. A oste 
rumor se une otro. que Agra
munt, con Fraga en Gallcla, ya 
no cuenta con el apoyo do Az· 
nor. 

Ambos rumores han sido des
mentidos o este periódico por el 
propio Pedro Agramunt, pero el 
ambiente sigue cargándose. 

"Pedro tenia tres virtudes 
cuando so presentó a la presi
dencia provincia/ do Valencia : 
so suponls que, viniendo do Is 
cúpula empresarial, no era un 
tonto; por otra parte, se suponls 
que iba a traer dinoro al partido 
por sus rotaciones con el sector 
empresarial, y contaba con el 
apoyo del patrón (Froga). Ahora 
nos hemos dado cuenta que no 
tiene arrastre ni carisma, quo 
no ha traldo dinero y que ya no 
~ene el apoyo del patrón•. Estas 
declaraciones a Levante-EMV 
vienen do un sector que, p1eci
samente, Pedro Agramunt cree 
que lo tiene controlado. 

Lo ejecutiva provincial, que se 
podrla convocar para el próximo 
viernes, d la 2, es muy importan· 
to de cara a lo que puede pnsor 
en Valencia en un futuro lnme· 
diato. 

El informe que Agramunt pre· 
sentará a esa ejecutivo podrfa 
decidir si persisto lo simulada 
pa:z o se calientan motores. 

E. A _______ ~ 

Una do las pruebas que 
constatan que Pedro Agra· 
munt no controla tanto como 
él quiere hacer ver es la con
vocatoria por parto de Silvas· 
tre Sonent. presidente de 
L'Horta Nord. de un congreso 
en la comarca, convocatoria 
realizada a espaldas del pre
sidente provincial. Pedro 
Agramunt. 

Resulta sospechoso que 
Silvestre Senont. integrado 
en el comité ejecutivo provin· 
cial con cargo de vicepresi
dente , haya realizado esa 
convocatoria cuando habla 
directrices de Madrid raspee· 
to a aplazar todos los congre· 
sos hasta que tuviera lugar el 
nacional. 

Senent le ha dicho a Pedro 
Agramunt que no era costum· 
bre en el PP pedir permiso 
para estas convocatorias ; a 
otros les ha dicho que lo ha 
hecho para demostrar a Pe
dro Agramunt que, de estar a 
sus pies, nada do nada. 

El presidente Agramunt ya 
ha advertido a Silvestre Se· 
nent que. a partir de ahora, 
las cosas han cambiado y 
hay que contar con su opi· 
nión. 

Sin embargo, los hechos 
son claros: Sonent, vicepresi· 
dente en el comité ejecutivo 
provincial, ha convocado un 
congreso en su comarca sin 
que su presidente lo supiese. 

El temor a ZaragOeta 

Un controlador general 

Si hay oigo en lo que coin
d icen los distintos sectores 
de poder del PP es en hacer 
frente común contra lñaki Za· 
ragüeta, jefe de prensa del 
Partido Popular, ol que consi
deran ol cerebro de Pedro 
Agramunt. 

A lñoki Zoragüota. más 
que odiar, lo envidian porque 
piensan que es un obstáculo 
ditfcil de salvar en la lucha 
por moverle la silla a Pedro 
Agramunt. 

JOSEPTORRENT ___ ~ 
La ciudad de Valencia so ha 

oonvertido en el recinto amura
llado donde Rita Barbara y sus 
fieles, leáso Vicente Igual, Mari 
Carmen Garcfa Fuater y otros, 
se han encastillado on defensa 
de sus ideales y en contra, 
oomo no podía ser de otra ma· 
nora, de Pedro Agramunt. La 
retundación del PP en el cap i 
casal es la gran asignatura pen· 
diente del presidente provincial. 
Desde la defenestración de 

Juan Carlos Glmeno, hace 
tanto tiempo que ya casi nadie 
se acuerda, los populares de 
Valencia han vivido en una si
tuación de ~rovislonalidad y se 
han convertido en 1•n constante 
foco de tensiones. 

En este sentido, el PP no se 
diferencia ni mucho ni poco dol 
PSOE, pese o que Eduard 
Montesinos ho puesto nlgo de 
orden, ya que no pa:z, en el ro· 
vuetto gallinero socialista. Decla 
q~e Valencia es un problema a 

935 PLAZAS OFERTADAS 
SERVICIO VALENCIANO DE SALUD 

(OOGVdel 9 do enero de 1990) 

4a PLAZAS GRUPO DE GESTIOH. fWación: diplomado lfflersitan:i 
339 PLAZAS GRUPO AUXILIAR ADMINISTRATIVO. 

. lltJación. gr<Wido esOllat o eqúl'alen!e 

320 PLAZAS CELADORES (GRUPO E). llúación: Cert1icado de escolaridad. 
• Todas estas plazas deberén ""ccnvocadas en el plazo ma..ro de uos mosas. 
• lriclarros 91\4X>S de preparac iOn 

¡PREPARATE CON TIEMPO! 
" PARA SOLUCIONAR TU PORVENIR" 

Pasaje Sangre, 5 (junto Ayuntamiento). 46002 Valencia 

resolver por' la dirocción provin· 
cial del PP, y es sogut0 que en 
lo reunión que mantendrá el 
próximo viernes se abordará el 
tema. De aquí o entonces es 
probable que nos enoontromos 
oon uno semana caliento, como 
tampoco cabe descartar que en 
la reunión de lo ejecutiva al
guien proponga lo conveniencia 
de que se celebre de una vez 
por todas ol congreso local. 

Me cuentan que no habrá tal 
y que todo acabará resolviéndo-

COlEG10 

®i:i~~ 
¡Interesante! 
Necesitamos familias 

para alojar estudiantes 
extranjeros 

Familias residenlcs en Valencia 
cudad, Picasen! y Alcilce<. 

Colegio Auslh March. Picasen!. 

Tcléforo 1230566 (seflolilas 
Candi o Paqui). de 10 a 17 t'o'as. 

se con el nombramiento de un 
coordinador, de un responsable 
con plenos poderes para hacer 
su equipo y poner algo do or· 
den en el Inmenso caos y aca· 
llar, misión fundamental, las vo
ces de los disidentes que no 
acaban do aceptar la voluntad 
todopoderosa de Agramunt. Y 
os probable que el hombro de
signado pera tan aira misión fi. 
gure en un cargo destocado en 
lo ejecutiva provincial y quo me· 
rezca el respeto o el temor. 

A todo esto se le sumo el 
divorcio existente entre el 
grupo parlamentario del Parti
do Popular en los Cortes va
lencianas, que va por libro. 

A la falto de control so une 
la división entre el propio gru
po: el sector de Rita Barbará, 
el de Jor!!e l amparero y, en 
otra esfera. los d iputados de 
Alicante, divididos en monta· 
sinistas y cartagenistas. 

EN MAMPARAS DE OFICIN A 

111.t• 
• INSONORIZANTES • ANTIFUEGO e MONOPANEL 

RAPIDA INSTALACION. SIN OBRAS 

LLAME.NO$ SIN COMPRQl.\JSO Y CONSEGUIRA 
LA OFERTA MAS COMP.t:TIT/1.$4 
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En el entorno del ex conseller se afirma que la situación fue justamente la contraria 

Rafael Blasco presentó a Jacques Lacroix 
a Lerma, según fuentes de la Generalitat 
El presiden ! de la Generalltat, Joan Lerma, ha man
tenido diversas entrevistas con el Intermediario 
francés Jacques Lacrolx, según reconocieron a Le· 
vante-EMV fuentes de la presidencia de esta Institu
ción autonómica. Estas mismas fuentes, sin embar
go, subrayaron que Joan Lerma conoció a Lacrolx a 

J. TORRENT/J. MONREAL 
Fuentes de la Presidencia de 

la Generalotat reconocieron ayer 
a Levanlo-EMV que Joan Lerma 
se entrevoslo • en alguna oca
sión• con el Intermediario fran
cés Jacques Lacroix, hombre de 
negocios vinculado a la empresa 
OCC y contra el que hay presen
tada una querella admitida a Irá· 
mite por ol fiscal jefe del Tribunal 
Superior de Justicia de la Comu· 
nidad Valonciana. Enrique Bel
trán. Eslns mismas fuentes mo· 
nifestaron desconocer •cuántas 
vacas han hablado Larma y La
croix», aunque pusieron especial 
interés en subrayar que los con· 
tactos en tre ambos se hablan 
producido a través del ex conse
ller de Obras Públicas Rafael 
Blasco. 

Según esta versión. el prefec
to del departamento francés de 
los Alpes Maritimos-Ródano ha
bría invitado a Joan Lerma a 
una visita olicial. Invitación que 
el presiden! de la Generalital no 
pudo atender. acudiendo en su 
lugar Rafael Blasco. quien por 
aquel entonces ocupaba el car
go de conseller de la Presiden
cia. Es en este encuentro don
de, supuestamente, Blasco co
noce a Lacroi x. militante del 
Partido Soc ialis ta Francé s 
(PSF) y asesor del prefecto de 
los Alpes Maro timos. 

Tras esta reunión, siempre se
gún version do la Presidencia de 
la Geneoahtat, Lacroix visita Va· 
lencia y se enlrovisla con Lerma 
para proponerle diversos pro
yectos, entre los que se encuen
tran la puesta en marcha de una 
red de prensa comarcal y una 
Universidad del Mediterráneo. 

Durante osta época el PSF, 
por razones que todavía se igno· 
ran, se desmarca do su antiguo 
hombre de confianza y transmite 
el mensaje a diversos puntos. 
entre ellos Valencia. Asf el ex al· 
calda de la ciudad, Ricard Párez 
Casado, recibe un mensaje de la 
embajada francesa en el que se 
le comunica que Lacroix nada 
tiene que ver con el PSF. Man· 
saje que lam blén se le hace lle
gar a Lerma. En ese mismo ins
tante, el presiden! de la Genera
litat dio instrucciones a Manuel 
Prieto, que en esa época ocupa
ba una dirección general en Pre
sidencia, para que cortara cual· 
quier relación con Lacroix, quien 
In tentaba poner en marcha en 
ese momento la Universidad del 
Mediterráneo. en colaboración 
con el Gobierno autónomo. 

Por otra parte. estas mismas 
fuentes han desmentido que el 
presiden! de la Generalilat olor· 
gara n ingun tipo de nombra
miento a Jacques Lacroix para 
que representaoa al Consell en 

través del ex conseller Rafael Blasco. Esta versión 
se contradice con la facilitada por personas cerca
nas al polftlco de La Ribera Alta. Según éstas, fue 
Lerma quien puso en contacto al Intermediario fran
cés con Rafael Blasco. Miguel Albulxech, concejal 
de urbanismo, avala la primera de estas versiones. 

In región de los Alpes Marítimos
Ródano, tal y como se ha venido 
nl irmando en circulos próximo al 
ex conseller. 

Esta versión, sin embargo, no 
concuerda en absoluto con la fa
cilitada desde el entorno de Ra
fael Blasco, donde se insiste en 
que fue precisamente Lerm a 
quien presentó a Jacques La
croix al politico de Alzira. Las 
versiones, en este sentido, son 
radicalmente contrndiclorias y 
ninguna de tas partes reconoce 
la veracidad de la facilitada por 
la otra. 

uDe parte de Blosco» 

El concejal de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Valencia, Mi· 
guel Albuixech . indicó ayer, a 
proguntas de Levante-EMV, que 
Jacques Lacroix. accionista y re
presentante de la empresa Ciu
dad Marina de Valencia. S.,A .. 
Interesada en construir una ur
banización en Rafalell y Vistabe
lla, mantuvo con él una o dos 
entrevistas entre 1986 y 1987 
para pla,.ntear el proyecto de la 
empresa de capital trances. 

Albuixech, quien habia susti
tuido a Juan Antonio Llore! en la 
C~ncejalia de Urbanismo al ser 
elegido éste diputado, indicó que 
Lacroix se presentó en su despa
cho del edificio municipal de la 
avenida de Aragón diciendo que 

iba de parte de Rafael Blasco. 
" El consaller r.1a llamó antes de 
qua viniera Lacroix y me dijo 
que les atendiara, ya quo habi
an acud ido a él. pero el proyec
to estaba dantro da/ ámbito mu
nicipal y ara de nuestra campa· 
tancia ... Albuixech. quien no qui
so pronunciarse sobre los he
chos que han dado pie a la que
rella del liscal. añadió que antes 
de recibir a Lacroix se informó 
hablando con su predec esor. 
Juan Antonio Lloret, quien habia 
tenido conocimiento del proyecto 
por visitas anteriores de Jos pro
motores de la ciudad marina. 

Efectivamente, Juan Antonio 
Llore! recibió en su despacho a 
los empresarios interesados en 
constr uir en Rafalell, pero no 
pudo precisar si Lacroix estaba 
entre quienes le visitaron ni tam
P.OCO recuerda si dijeron que 
oban de parte de alguien. • Fue 
en la lasa inicial del plan gene· 
ral, en 1985. Vinieron a plantear 
un convenio al ayuntamiento en 
relación con Rala/el/ y Vistabe-
1/a. Yo las remití a Jos sarvlcios 
técnicos y, an al avance del 
plan ganara/ el ene/a va se gra· 
lió como suelo urbanizabla no 
programado tras hacer una va
loración da la operación. De ra
pante dasaparaciaron y no su
pimos más da a/los•, asegura el 
hoy diputado socialista. 

Esturi , Chuliá y De Juan pertenecen a la agrupación de Mestalla, y Blasco, a la de La Ribera 

Cuatro de las seis personas querelladas por el 
«caso Paterna» son militantes del PSPV-PSOE 
LEVANTE-EMV _ ___ _ 

Cuatro da las seis personas 
contra las que se ha querellado 
el fiscal jefe del Tribunal Supe
rior de Justocoa de la Comunidad 
Valenciana. Enrique Beltrán. en 
relación con el intento de vonta 
de unos terrenos en Paterna son 
militantes del PSPV-PSOE. se
gún ha podido saber Levanle
EMV de fuentes seguras. Ade
más del ex conseller de Obras 
Públicas. Rafael Blasco, qulon 
está afiliado al partido socialista 
desde t 981 en la agrupación co· 
marcal de La Robara, Juan José 
Esturi. Juan Manuel Chuliá y 
José Antonio de Juan y Carras· 
-- -:1, ,,._ -- ... 1 OCO\ I O Cr\C . ... 

tas dividen la ciudad a efectos 
de su organización. 

Juan Manuel Chuliá Campos 
ingresó en el PSPV-PSOE el día 
28 de marzo de 1985 . Chuliá, 
actual presodanle del Colegio de 
Apa rejadoros de Valencia, es 
uno de los 23 miembros de la 
comision e1ecut1va local de Mes
talla. en lo quo ti.rno el cargo de 
vocal. Chulo~ comparte con José 
Antonio de Juan y Carrasco, su 
cuñado, un estudio técnico, bajo 
el nombre ARO. en el que se re
alizó la documentación del pro
yecto que la ompresa OCC. re· 
presentada por Jacques Lacroox. 
tenía para los lorronos de Pater-
.................... ............... . p,.,. ,.,,.. .,. ,.,,, ,.,.,; 

en mayo de t 989, como funcio
nario adscrito al servicio de ges
tión administrativa, para tramita· 
ción administrativa general de la 
Presidencia y el ejercicio de las 
atrobuciones en materia de per
sonal. 

De Juan, arquitecto, tambien 
es militante del PSPV-PSOE. 
desde el 1 de enero do 1987. En 
la agrupación de Mestalla esta 
adscrito a la comisión revisora 
de cuentas. según otras fuentes 
consultadas por este diario. El 
arquitecto. además de compartir 
el osludoo con Chulia, represento 
en Valencia a la empresa Ciu
dad Marina do Valencia, S. A .. 
....... , .., ......... 1 ....... ~ .... ; ... ""º''''"'''"'? ,..,...,...,... 

ción del paraje de Rafalell y Vis· 
tabella. Antes habia sido arqui
tecto municipal de Alwa y con: 
tra tado de la Con selleria de 
Obras Públicas como coordina
dor de los trabajos de recons
truccion de los pueblos de Ga
varda y Beneixida. 

El tercero de los querellados. 
Juan Josa Esturi. ex gorente dal 
Instituto Valenciano do la Vivien
da (IVV). ingreso en el PSPV
PSOE el 26 de septiembre de 
t 988, también en la agrupación 
de Mestalla. Se da la corcunslan
ci:i de que los toes mohtanles so
cialis tas entraron en el partido 
avalados por la misma persona, 
¡,...,4 6nt "'n in \l;...i ? I ,...,.¡º,... h? 

Cosculluela: 
«La corrupción 
en la conseuerta 
es supuesta» 

LEVANTE·EMV 
El ministro da~O-b-ra-s~P-ú~b-llv-as 

y Urbanismo, Javier Coscullue· 
la. aseguró ayer en Alicante 
que la denuncia sobre corrup
ción en la Conselleria de Obras 
Públicas. Transportes y Urba
nismo de In Generalitat valen· 
ciana es • Supuesta da momen
to y miantras los tribuna/as no 
decidan otra cosa». 

El ministro inauguró ayer por 
la mañana la autovia de circun
valación de Alicante, a la que 
asistieron también el president 
de la Generalitat, Joan Lerma: 
el conseller de Obras Públicas, 
Urbanismo y Transportes, Eu
genio Burriel, y el gobornndor 
civil de Alicante, Pedro Valde· 
cantos. 

El ministro afirmó, en relación 
a las acusaciones de tráfico de 
influencias, que el partido socia
lista ".Y el Gobierno son hones
tos. ff..I PSOE está abordando 
Jos grandes problemas qua ta
nfa la sociedad española, y al 
tiempo c larificará todo, como 
debo hacorso en un astado da 
derecho• . · 

•Me ramito a tos órganos 
qua son los llamados a investi· 
gar y a enjuiciar• , dijo el minis
tro. quien aliadió que •todas 
las actuaciones son supuestas 
hasta qua se demuestra que 
no es así. No tengo nada más 
qua decir». Sobre las acusacio
nes a Juan Guerra de tráfico de 
influencias. Sáenz de Coscu· 
lluela se remitió a • lo qua diga 
e/ vicapras/denta cuando Infor
ma a las Corlas• . Alfonso Gue
rra comparecerá en el Con~re
so de los Diputados el próximo 
dla uno de febrero. 
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EL ESCANOAl-0 DE LA copur LLEGA A LOS TRIBUNALES 

r ~I 

Ladera del monte Montgó, declarado parque natural. RIC li ARD MARTlll Terrenos de Paterna que han originado la querella. HErno KAUS 

El Ayuntamiento de Denia concedió licencias «ilegales» con conocimiento de la Coput . Ubeda, Glsbert y 
Sanus blol(Uearon 
a Blasco en el 
caso de Paterna 

Un documento interno del PSPV afirma que 
Blasco pudo cometer delito en el Monteó 

J . L.--,--,--~--~ 
JUAN LAGARDERA _ __ ~ 

El ex conseller de Obras Pú
blic3S y Urbanismo Rafael Blas
co podría haber incurrido en el 
delito da agresiones al medio 
ambiente y prevaricación en sus 
actuaciones en el parque natural 
del Montgó. según un documen· 
to interno del PSPV-PSOE que 
ha sido liltrado a Levante-EMV 
y otros medios de comunicación. 
Este documento forma parte de 
las investigaciones que lleva a 
cabo la comisión interna creada 
al efecto por el propio PSPV
PSOE para descubrir las posi
bles irregularidades localizadas 
en la Conselleria de Obras Pú
blicas, entre las que destaca el 
concurso para la venia de un so
lar de la Generalitat situado en 
el pollgono de Ademuz en Palar
na. 

Según dicho documento, a lo 
largo de 1987 y t 988, se reciben 
en la Conselleria de Obras Pú
blicas y Urbanismo más de 100 
denuncias individualizadas so
bre una serie de licencias de 
obras otorgadas por el Ayunta
miento de Denia en terrenos si
tuados dentro del perímetro del 
parque natural del monte Mont
gó. 

Como consecuencia de tales 
denuncias, el 28 de abril de 
1988 Rafael Blasco firma una re
solución dirigida al Ayunlam1en10 
de Denia por la que pone en co
nocimiento de esta institución 
municipal que las concesiones 
de licencias que ostá dando 
consti tulan "infracciones urba-

nísticas gravas y manifies tas. 
por lo que su a/caldo prasidanta 
deberá ordenar Ja suspensión 
da /os alee/os da las mismas y, 
consiguientamenta, Ja paraliza
ción inmediata da /as obras ini· 
ciadas a su amparo, dando 
cuenta de el/o a la Consatleria 
de Obras Públicas y, en o/ plazo 
da tras días. a Ja sala da fo con
tancioso administrativo da Ja 
Audiencia», advirtiéndose tam
bién qua si en diez dlas no to
maba tal solución el ayuntamien
to, lo haría la conselleria de ofi
cio, · dando traslado asimismo, 
an el plazo de tras dlas, al rafa
rido tribuna/,,. 

Según parece, el Ayuntamien
to de Denia hace caso omiso de 
las advertencias, a lo que la 
Conselleria ya no respondería 
nunca mas. sin paralizar nada y, 
por supuesto, sin remitir nada a 
los tribunales. 

Varios meses después de la 
resolución, el t de septiembre 
del 88, uno de los interesados 
en las denuncias se prosenta en 
el registro de entrada de la con
selleria e insta un requerimiento 
notarial que, según el documen
to interno socialista, ofrece in 
formaciones muy compromete
doras. 

En dicho requerimiento se 
afirma que la propia conselleria 
conoce que técnicos dol Ayunta
miento de Denia han elaborado 
informes .. rácnicos y jurldicosu 
en los que se daba cuenta de 
"'ª ilegalidad da fa concesión 
de /as licencias 11rbanlsticas, 

pese a lo cual fueron otorga
dns ... 

El documento interno del 
PSPV-PSOE afirma textualmen
te que. "ª pesar da Ja e/andad 
de Ja resolución, y unn vez 
transcumdos los plazos legales 
citados en la misma, so pudo 
comprobar con gran estupor y 
perplejidad, en las secretarias 
de las salas da lo contencioso 
administrativo de la Audiencia 
Territorial de Valencia. qua ni el 
Ayuntamiento de Denia había 
ordenado la suspensión de Jos 
efectos da fas licencias y remiti
do el expediente, ni el señor 
conseller había incoado de ofi
cio el proceso de /esividad, 
subrogándose en Ja competen
cia municipal, ni remitido el ex
pediente a ta salan. 

El mismo documento añade 
que la •conducta obstruccionis
ta mantenida por ar conselleru 
podria ser constitutiva de udeli· 
fo .. por impedir el ejercicio de los 
derechos civicos reconocidos en 
las leyes. A ello, el denunciante 
añade que el ex conseller Blas
co también podría haber incurri
do en los delitos •contra el me
dio ambiente y de preva
ncación", porque tenia sobrado 
conocimiento de la existencia de 
unas licencias urbanísticas olor
gadas dentro del arnbito territo
rial del parque natural del Mont
gó. Al requerim iento notarial 
tampoco sucede ninguna actua
ción por paria de la conselleria. 
la cual, todavía en aquellos mo
mentos. acogia bajo su estruclu-

El magistrado trabajó con Blasco en Presidencia de la Generalitat 

La recusación planea sobre Climent 
F. PIERA. _ _____ _ _ 

La posibilidad de que alguno 
de los implicados recuse al ma
gistrado Juan Cfimenl como juez 
instructor de la querolla presen
tada por el fiscal jefe por un pre· 
sunto delito de cohecho, contra 
el ex conseller Rafael Blasco y 
otras cinco personas, toma cuer
po despues de que se haya he
cho pública la relación laboral 

1983 a marzo de 1985, ejerció 
como secretario general técnico 
de Presidencia. En aquellas fe
chas, el ex conseller y ahora 
querellado Rafael Blasco osten
taba el cargo de subsecretario 
de Presidencia. Climent, el 11 de 
marzo, fue cesado de su cargo. 

A propósilo de la publicación 
de este dato, el presidente del 
Tribunal Superior de Juslicla va-

corno instructor de esta causa 
"ªn orden al principio de prede
terminación lega/ .. , ya quo, dentro 
del riguroso turno establecido 
para ello, era a él a quien corres· 
pondía. Para Mari, la designación 
de Clirnenl se realizó dentro del 
marco legal, aunque, "en cual
quior caso -añade la nota-. 
queda a salvo e/ derecho de las 
partes para hacer valer por Jos 

ra administrativa al departamen
to de Medio Ambiente de la Ge
nerali tat. 

Los Esturl y los Blasco 

Por otr a parte, el documenlo 
inlerno del PSPV que hace men
ción al llamado caso de Paterna 
y en al que se reproducen algu
nos párrafos de las actas. cues
liona la limpieza del nombra
mien to de Juan José Estu ri 
como gerente del Instituto Valen
ciano de la Vivienda ( iVV). Esturi 
es una de las personas querella
das en el caso de Paterna por la 
fiscalia de Valencia. 

Según el documento socialis
ta. Blasco se opuso al nombra
miento de la persona elegida por 
Joan Lerma y el director general 
de la Vivienda. Fernando Ubeda. 
y apostó por un concurso-selec
ción para dicho puesto. La se
lección dio como resul tado 
«tma clasificación de ·tos candi
datos según sus méritos, en Ja 
que don Juan José Esturi aven
tajaba con mucho a l resto y. ca
sualm enta, el candidato don 
Fernando Ubeda ocupaba el úl
timo Jugar. Luego se ha descu
bierto que la compañera de don 
Rafael Blasco, doña Consuelo 
Ciscar. y la esposa del candida
to elegido son intimas amigaso. 
A dicho concurso se presenlaron 
unos treinta candidatos y. con
lraríamente a lo que suele ser 
habitual. la empresa consultora 
no ofr eció alternativas. un ica
rnente In posibilidad de un candi
dato destacado: Esluri. 

Tres efe los miembros del 
consejo de administración del 
Instituto Valenciano de la Vi
vienda se opusieron firme
mente a las decisiones de Ra
fael Blasco en torno a la venta 
del solar del pollgono de Ade
m11z que, finalmente, ha moti
vado la presentación -de una 
querella contra el propio Blas
co. Asl se atestigua. al menos, 
en los documentos internos 
del PSPV-PSOE, cuyo relato 
fundamental de los hechos 
viene a corroborar lo infonna· 
do la semana pasada por Le
vante-EMV. 

Dicho documento reconoce, 
como publicó este periódico. 
que las sesiones del consejo 
del lVV de los días 4 y 20 de 
diciembre están marcadas por 
el enfrentamiento. Los conse
jeros Ubeda. Sanus y Gisbert 
se opondrán con fi rmeza a las 
propuestas de Blasco, quien, 
según dicho documento y par
te de las acles de las sesiones 
del lVV que se reproducen en 
el mismo, insistió una y otra 
vez para que los terrenos de 
Paterna se concediesen a la 
empresa francesa OCC. 

El documento sugiere in
cluso que Blasco está detrás 
de esta operación y que la 
misma " responde a un plan 
preconcebido para dotar a Ja 
acción del máximo sigllo», 
• Ofrece serlas sospechas de 
corwpción», y que OCC • es 
la destinataria final de toda 
la operación». 

::'. EN~ICLOPED~f\ ESPASA _ ... 
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OPINION 

Preguntas sin respuesta 
FERRANBELDA. ________ _,.. __ _,..._,..---------.--

E 
L hecho de que el presidente de la Generalidad, Joan 
Lerma, acogiera •con Ilusión» •el nombramiento de 
Msr. Jacques Lacroix como director cientltico del pro
yecto» de creacl6n de una quimérica Universidad del 

Mecllterráneo es la gota que colma el vaso de mi particular e 
intransferible estupefacción. A mi es que después de esto me 
dicen que un burro vuela, y me lo creo. 

Acostumbrado como estaba a ver en la persona del tal La
crolx a una encamación del mal, a un ser luciferino y cuerni· 
corto, la noticia de que se habla hecho acreedor de la confian
za de los· primeros mandatarios de la reglón de Provenza-Al
pes-Costa Azul y la Comunidad Valenciana me llena de inquie
tud y zozobra. Hasta el punto que estoy por exclamar que éste 
no es mi Lacrolx, que me lo han cambiado. 

¿Pues no hablamos quedado en que era un intermediario, 
un •brockeflo, un •tJburórJ,. de alta mar especulativa, por decir
lo finamente ••• ? ¿No convinimos en que lo suyo era el chollete 
y la componenda? ¿Estábamos de acuerdo en esto o no lo es
tábamos? Entonces, ¿a santo de qué fue aceptado •con llu
s/6n» como •director clentlfieo» de una universidad de la que 
nunéa se-supo nada? ¿Por qué demonios se le nombre •di
rector cientlfi«J- si el rasgo más cientfflco de su personalidad 
son sus lncUnaclones enológicas? ¿Acaso ignoraba la Genera
lidad que por aquel entonces ya era accionls1a y representante 

de la empresa Ciudad Marina de Valencia, S.A., que y como 
tal había manifestado un gran interés en la construccl6n de 
una urbanización en la partida de Rafalell y VtStabella? A ries
go de que me tilden de preguntón, ¿se puede saber qué pinta 
el diputado José Asensl en este berenjenal? ¿En calidad de 
qué avalaba con ahinco .. 91 proyecto UNIRMER»? 

No acaban ahi, empero, mis dudas. ¿Fueron informadas las 
Cortes y la sociedad de que .. 91 Gobierno que presido acoge 
con Ilusión la inmediata puesta en marcha de esto proyect0»? 
Sospecho que no. Y, lo que es peor, albergo la certeza de que 
de no ser porque el pasado domingo Levante-EMV publicó 
uno de los, al parecer numerosos, documentos gráficos que 
certifican los contactos entre Lacrolx y la Generalidad, éste es 
el dia en que aún estañamos In albis. Lo cual dice muy poco 
en favor de la buena fe de los Inquilinos del Palacio, y en es
pecial de los asesores presidenciales que deberfan haber pre
visto qué Iba a salir de la cala de los truenos. Optaron por el 
fingimiento, •at voilalio: Lacro x director cientffico. 

Quien calla, otorga. Pero s61o a veces. A menudo quien calla 
lo que hace es disimular, en un remedo de avestruz. V mlen
trw;i tanto la prensa ha de enterarse por cauces extraoficiales y 
deteétivescos de que las relaciones entre este Jano que es 
Lacrolx y la Generalidad datan de antiguo, de bastante tiempo 
antes de que se convocara la subasta de'los terrenos de Pa
terna que ha desembocado en su procesamiento. 
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Crisis anunciada, gue
rra del agua, nueva te
levisión, escándalo in
mobiliari o y depura
ción traumática son al
gunos de los eventos 
que jalonaron la vida 
del Gob ierno autonó
mico valencian o du
rante el año que acaba 
de conclui r. Lerma se 
ha quedado s in «Críti
cos» en su gabinete y 
no ha dejad o de mo
verse durante todo el 
89, mientras vendía 
proyectos de largo al
c ance c on la v ista 
puesta en el «horizon
te 93». Ya es historia el 
agitado año, que em
pezó sin Pérez Casado 
y ha terminado sin Ra
fael Blasco. 

VALENCIA 

El cese de Blosco Introdujo le último tormento del 89 en el Consell. 

Mar1cs, 2 de enero de 1990 

J. ALEIXANDRE Joen Lerma. J. A. 

Lerma termina el 89 con un Consell sin críticos después de un año agitado por elecciones, «crisis» y depuraciones 

Buenos tiempos para la convulsión 
JAVIER G. DEL VALLE 

El balance politico del año 89 
en el Gobierno autonómico tiene 
hoy un antes y un después con 
el tormentoso caso. todavia 
abierto, de las supuestas coirup
telas en la gestion urbanística de 
la conselleria del ramo. Las con
secuencias de un asunto que 
estalló a pocos días de finalizar 
el año esrán todavia por ver, 
aunque, desde el punto de vista 
poli tico. han su puesto ya una 
profunda convulsión en el seno 
del ejecutivo que Joon Lerma 
quería mantener (o, al menos, 
eso dacia) hasta las próxi
mas elecciones autonómicas del 
año 1991. 

La destitucion del conseller 
Rafael Blasco deja abierto un 
amplio abanico ele posibilidades 
para el nuevo año y cierra un 
ejercicio que comenzó con otro 
terremoto: la dimisión del alcalde 
de Valencia. Pérez Casado, y su 
sustitución por Clementina Ro
denas. Con eso. Lorm a ganó, 
posiblemente. t1anqu1lidad. pero 
se vio obligado a introducir en su 
política una nueva linea de 
abierto apoyo a la ciudad para 
mantener el sillón de Clementina 
Ródenas. con un precario apoyo 
del CDS, lrente al acoso, desor
denado, pero no por ello menos 
inquietante , de la derecha. 

Después de un comienzo 
como éste. pocas cosas pare
cían capaces de alterar los ner
vios del inquilino del Palau de la 
Generalital en un año que. por 
tener, tuvo dos convocatorias 
electorales, una do ellas para las 
generales; uno operación que 
semejaba una crisis, con la sus· 
titución de dos consellers, y al· 
guna que otra operación dirigida 
desde la oposición que, todo hay 
que decirlo. se ha mantenido en 
su habi tual papel do incordiar, 
pero sin llegar a más. 

La guinda, sin emba1go. llega
ria al final. Denuncias ante el fis
cal jefe, peticiones de dimisión, 
negativas del afectado, acusa· 
ciones de campaña de persecu
ción y recambio en una conselle
ria, todo ello envuelto en el tur
bio ambiente de los maletines 
cargados de millones y las reca
lificaciones de suelos con fines 
poco claros. 

Lerma se ha esforzado en dar 
tra!'sparencia .al asunt.o para ~s-

cienes que lo sitúan en la cúpula 
de un partido del que ha sido 
desplazada la disidencia. El pre
siden! vivía un año tranquilo en 
el seno de su partido e incluso 
había alcanzado posiciones de 
una solidez que no tenia cuando 
acababa ol 88. Las elecciones 
europeas celebradas el 15 de ju· 
nio confirmaron su estabilidad, y 
los buenos resultados alcanza
dos aquí por los socialistas le 
permitieron situarse entre los 
barones mas solventes de toda 
la organización federal. Madrid, 
sin duda. supo apreciar el de
talle. 

Ciscar se va 

Las elecciones generales del 
29-0 no arrojnron los mismos 
resultados, pero tampoco fue la 
federación valenciana la que 
presentó el balance más negati
vo, sobre todo teniendo en cuen
ta los desastres que se vivieron 
en la circunscripción de Madrid. 
Para Lerma, los comicios supu
sieron, en cambio. un interesan· 
te movimiento interno en la orga· 
nización del PSPV. ya que Cipria 
Ciscar, teóricamente cabecilla 
de la corriente crítica más orga
nizada. acabó en el Congreso 
de los Diputados tras encabezar 
la lista por Valencia. 

Durante semanas fue materia 
de discusión si esta maniobra 
era en realidad una maldad del 

president o. simplemente. una 
operación para aprovechar la 
valla política de un hombro 
como Ciscar. El propio afectado. 
sumido desde hace años en un 
exceso de prudencia, evitó ha
cer valoraciones durante una 
campaña en la que Lerma aca
paraba las letras grandes de los 
carteles, hasta el punto de que 
en algún momento parecía él el 
candidato. 

Despúes llegó la caida de 
Blasco, pilar del otro sector críti
co al lermismo. y las interpreta
ciones volvieron a dispararse : o 
Lerma está velando por la buena 
imagen de las instituciones (y 
esta interpretación es, obvia 
mente. la suya) o simplemente 
se ha aprovechado de las cir· 
cunstancias (incluso ha influido 
en su desarrollo) para jubilar al 
enemigo interior. En cualquier 
caso, se ha producido una depu· 
ración en toda regla, y el depar
tamento de· Obras Públicas que
da desmantelado hasta la entra
da, hoy mismo. del nuevo titular, 
Eugenio Burriel, otra sorpresa, 
quo deja la Delegación del Go
bie'rno y se incorpora a un Con
sell en el qua sólo figuran hom
bres del presidente. Lerma lo tie
ne claro: quitar y poner conse
llers es cosa suya, y el que quie
ra ver la mano de Alfonso Gue
rra. que la vea. 

La entrada de Burriel en el 

Consell no ha sido un caso úni
co en el 89. La repentina convo
catoria de las elecciones gene· 
ralas ya habia obligado a Lermo 
a posponer una remodelación de 
su gobierno que, de entrada, ve
nía impuesta por el prematuro 
anuncio que hizo en su día Joa
quln Azagra, a la sazón conse
ller de Administración Pública, 
~obre su intGnción de abandonar 
la vida pública, que no la políti
ca . Durante meses, el Consell 
se esforzó por vender la tesis de 
que no habria ninguna crisis, 
sino una simple sustitución (Aza· 
gra se ganó sus reprimendas 
por irse de la lengua tan pronto), 
mientras el 1umo1 y las quinielas 
sobre los posibles cambios co· 
rrían por toda Valencia con las 
propuestas más inverosímiles. 

Lerma aguantó a Azagra todo 
lo que pudo, hasta que, final
mente, la colocación su conse
ller de Cultura, Ciscar. en la hsta 
electoral le obligó a desencade
nar los acontecimientos. Azagra 
y Ciscar fueron los únicos que 
se fueron. sustituidos por Eminit 
Bono y Antonio Escarrá. La en
trada de Bono fue la sorpresa de 
la operación y no cayó del todo 
bien en algunos sectores del 
PSPV, a pesar de los desmenti· 
dos del propio interesado. Con 
Escarrá, hasta entonces director 
general de Univ ersidades y 
hombre considerado menos poli-

Pr.oblemas de comunicación 
J. G.V .. ~~~~~~~~~~~--,~..,. 

Los socialistas·suelen sentirse, a'menudo, víc· 
timas del lratamionto que les dan los· medios de 
comunicación. Este año, sin embargo, sus pro
blemas en ol sector han sido más notorios con 
los que ellos mismos han creado o repartldo. Y 
ahf están la Televisión Valenciana (TVV) o las po
lémicas frecuencias moduladas para demos
trarlo. 

El 9g ha sido, puede que por encima de otras 
muchas cosas, el año de la televisión. La puesta 
en marcha de TVV ha sido considerada unáni
memente como un gran paso an todos los sentí· 
dos. Con ella, $In embargo, llegaron tamblón al· 
gunos conflictos, La propia t.;¡levisl6f1 a.utonómloa 
ha sido ya víctima de numerosas críticas sobre 
su contenido on los tres primeros meses de fun· 
cionamiento. Desde el punto de vista poll tico, sin 
embargo, resulta mucho más llamativo el conflic
to surgido con la TV-3 de Cataluña, a raíz, sobre 
todo. de la decisión dol Gobierno central de cnn-

Pujol, y las-relaciones entre ambos siguen siendo 
cordiales, pero frias. Con el conflicto da las tela· 
visionas, sin embargo, se han calentado lo sufi
ciente como para que desde Valencia surgieran 
acusaciones de deslealtad y falta de escrúpulos 
a la hora de repartir un espectro de frecuencias. 
El Consell insistió en que TVV y TV3 eran com
patibles siempre que se respete una total recipro
cidad. Es decir, las mismas horas y condiciones 
de recepción de cada una en el territorio de la 
otra. Pujol, o la dirección de TV3, ofrecieron sólo 
un reducido horario en ·su Canal 33 que aquí no 
aceptaron. 

Con las FM no ha sido necesaria la interven
ción externa do nadie. El Consell tenía garantiza
da la polémica desde el mismo momento en que 
se vio obligado a repar11r 28 emisoras entre casi 
600 solicitantes. Quinientos, como mfnimo, iban 
e quedar descontentos. La oposición se ha en· 
ganchado ar tema con obsesión, y unos y otros 
him rl;::irfn VA ~nhrnriRA nnuihA$1; rlQ ::tmhin fu:vi::ari 

tico. no hubo tanto comentario, 
pese a que su nombre tampoco 
habla figurado en las quinielas. 

Con estos cambios. Lermo se 
mostraba dispuesto a afrontar el 
resto de la legislatura, aunque 
todo el Consell empezó a verse 
sumido desde entonces en una 
profunda remodelacion de su 
segundo escalón (directores y 
secretarios generales) que al
canzaba a todos los departa· 
mantos. El caso de Obras Publi
cas ha introducido la convulsión 
en un proceso qua se quería lle
var en la calma más absoluta. 

Agua para el verano 
Antes de que Lerma sometie

ra a toda su maquinada de go· 
bierno a esta revisión anual. 
tuvo que afrontar. en plenas va· 
caciones estivales. la oleada d .. 
presiones que se desencadenó 
con la publicación de un desa· 
lortunado decreto del minist10 de 
Agricultura. El conflicto del agua 
estalló (o más bien rebrotó) en la 
primer a quincena de agosto y 
estuvo coleando hasta hace muy 
poco. Madrid no se porto bren 
con el Gobierno valenciano y, 
como se llegó a 1econocer aqui 
oficialmente, no tuvo ni siquiera 
la delicadeza de avisar de la pu· 
b licación del famoso dacreco 
Romero. 

La declaración de interés na
cional del regadío de aquellas 
64.000 hectáreas de Castilla-La 
Mancha puso al Consell contra 
las cuerdas y volvió a servir de 
carnaza a sectores que suelan 
aprovechar este tipo de circuns
tancias pa'ra hacer gala del más 
burdo vic\imismo. Al final hubo 
recursos del Ejecutivo. que tam· 
poco se penó muy há.bilmente a 
la hora de vender su ve1sión de 
los hechos. Leima no salto a la 
palestra con este tema hasta su 
regreso de las vacacionas, y 
dejó que su conseller Font de 
Mora se fogueara a gusto 
aguantando, como presidente en 
funciones y conseller del ramo. 
las descargas más duras de los 
primeros momentos. Después 
de este conflicto. y justo un dia 
después de cerrar su pequeña 
crisis de gobierno. Lerma se en· 
tragaba ante las Cortes valen
cianas a la ensoñacion mas am
biciosa con un discurso. en el 
debate sobre política ¡¡eneral. 
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Sí, señor presidente 
El relevo de Blasco convierte el Consell en un Gobierno de técnicos fieles a Lerma 

Burriel toma 
posesión hoy como 
nuevo 'conseller' 
de Obras Públicas MIGUEL ÁNGEL VI LLENA. Valencia 

El pasado junio, el presidenle de la Generalitat, J oan Lerma, se 
planteó una rcmodelación del Gabinete. Dudó entonces entre re
levar a co11sellers de áreas sociales, quemados por la gestión , o 
acometer una remodelación a fondo y deshacerse de los respon
sables políticos con influencia en el PSPV-PSOE, es decir, Cipria 
Ciscar y Rafael Blasco. Tras la marcha electoral de Ciscar al 
Congreso, una confusa historia de acusaciones de soborno con
tra funcionarios de Obras Públicas ha terminado w n la destitu
ción fulminante del consel/er Blasco. 

De este modo, el Consell queda 
integrado únicamente por téc
nicos, de la absoluta confianza 
de Lerma, y co11 escaso o nulo 
ascendiente en el partido. Esta 
composicióq del Ejecutivo per
mite ahora ul presidente y se
c retari o genera l del PSPV
PSOE un margen de maniobra 
total, tanto dentro del partido 
como en las inslituciones públi
cas. El "Sí, señor presidente" 
sin demasiado espacio para la 
d isidencia será la frase más co
mún en las reuniones del Ejccu· 
tivo valenciano. 

En. lugar de haber optado 
por un recambio de co11seller.s 
muy aÍt!ctatJos por una gestión 
discutida y contestada como es 
el caso de Joaquín Colomcr 
(Sanidad), Miguel Doménech 
(Trabajo) y Lluís Font de Mora 
(Agricu lt ura), el pres idente 
Lerma ha practicado la táctica 
de "hechos consumados" y en 
tres meses se ha desembaraza
do de sus dos rivales políticos. 

Presentada cotr10 un ascen
so, la inclusión del ex co11sella 
de Cuhura y Educación y vice
secretario del l'S PV-PSOE, Cí-

pria Ciscar, al frente de la lista 
socialista por Valencia en las 
pasadas legislativas fue un 
"desplazamient o por eleva
ción" sin paliativos. El desman
telamiento posterior de los al
tos cargos de la Consejcria, rea
lizado por el nuevo co11seller. 
Antoni Escarré, así lo atesti
gua. Po r otro lado, Ciscar, a pe
sar de su indudable prestigio, 
no ha obtenido ni siquiera una 
presidencia de comisión parla
mentaria en el Congreso y ha
brá de conformarse con un tris
te papel de cu/ipar/(111/t. 

Influencia en el partido 

La sustitución de Escarré por 
Ciscar vino acompañada en oc
tubre por el relevo de Joaquín 
Azagra, quien regresó a su do
cencia universitaria, por EmCrit 
Dono, ex dirigente comunista y 
amigo personal de Lerma. El ti · 
llllar de la Generaliwt anunció 
entonces a bombo y platillo que 
no realizaría mús cambios has
ta los comicios autó11omicos de 
la primavera de 1991. En aque-

Joan Lerma y Rafael Blasco. 

lla nueva composición del Ga
binete sólo restaba una persona 
con influencia en el partido y, 
en especial, en la comarca de 
La Ribera: Rafael Blasco. 

Este ex dirigente de la extre
ma izquierda y hermano del 
presidente de la Diput:ición de 
Valencia, Francisco Blascb, ya 
receló entonces de Lcrma. J>cro 
la pasada semana una más que 
dudosa maniobra prop iciada 
por la ex directora genernl de 
Urbanismo, destacada lcrn1ista 
y esposa de Antonio Birlanga, 

co11seller de Economía y Ha
cienda, Blanca Blanquer, acaba 
con Blasco en la cdlle. Una de
nuncia por prcsunto9',,sobornos 
a funcionarios de la Consejería 
de Obras Públicas en Calpc, 
presentada por Blanquer y fil· 
zrada a un diario conservador 
de Valencia, aclÚa como de lo· 
nante. Lerma exige a Blasco la 
dimisión y tras la negativa del 
ex consellcr a reconocer ningu· 
na cul pabilidad en un asunto 
que está en plcm1 investigación, 
el presidente los destituye. 

EL PAIS, Valencia 
El ex delegado del Gobierno en 
la Comunidad Valenciana. Euge
nio Burriel, toma posesión hoy 
como nuevo cunsc//er de Obras 
l' l1blicas, Urbanismo y Trans
portes tras la desti tución la pasa
da semana del anterior titular del 
departamento, Rafael Blasco. La 
presentación de una denuncia 
por parte de la ex directora gene
ral de Urbanismo, Blanca Blan
qucr, contra funcionarios de la 
Consejería por un presunto SO· 
borno de empresarios de la cons
trucción llevó al presidente de la 
Gcncralitat, Joan Lcrma. a desti · 
tuir a Blasco. 

El ex comeller se negó a dimi
tir y negó cualquier vinculación 
con las acusaciones de presunto 
soborno. El pasado jueves cesa
ron asimismo Jos cuatro directo-
1es generales de la Consejería. El 
fiscal jefe de Valencia, Enrique 
Belt rán, ha reconocido que la 
trascendencia ploblica del caso 
dificultará seriamente la investi
gación de la denuncia. 

Nacido en Valencia en 1944, 
Eugenio Burricl es Calcdriitico de 
Geograr.a e.le la universidad de 
esta ciudad y ha ocupado d car
go de delegado del Gobierno en 
la Comunidad Valenciana desde 
el trionfo electoral del PSOE en 
la s legislati vas de octubre de 
1982. La sustitución de llurriel 
serú decidida probablemente en 
la reunión que el Consejo de Mi-
11 istros celebrará el próximo 
viernes. 
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VALENCIA 
Tras su toma de posesión como conseller 

Eugenio Burriel quiere evitar que Obras Públicas 
se pare, aunque no tomará decisiones precipitadas 

El nuevo consellor do Obras Pú
blicas, Eugenio Buniol, tras decir 
que no le preOC\lPª quien sea su 
sustituto e indicqr quo lo parecerla 
excelente que fuora la gobernadora 
de Castellón, dijo cuando se le pre· 
guntó por su equipo de dirección 
en la Consellerla: 

- En estos momentos lo que les 
voy a decir a los directores genera
les es que se pongan o trabajar y 
qua me den cuanto antes la infor· 
maci6n de c6mo estén les situacio· 
nas, qué problemas son urgentes, 
qué decisiones hay quo tomar de 
inmediato y un poco una panorámi
ca general. El equipo lo iremos 
pensando con tra~quilidad , que 
creo que es como hay que hacer las 
cosas. precisamente cuanto més 
prisa hay. 

-¿Se va a paralizar por unos dlas 
la actividad da la conselleria? 

- l o que es gestión o rdinaria, 
nunca se pare en la administración. 
lo que sean decisiones Impon en
tes lo estudiaremos con la in6xlma 
rapidez. Estoy seguro que hay pro· 
gramas en marcho con una gran so· 
lidez detrh y lo que hay que hacer 
es darles el mbimo Impulso y agili
dad para que cuanto antes seen 
una realidad al servicio de los ciu
dadanos. las cosas que sean menos 
urgentes, las estudiaremos t am
bl6n para ofrecer cosas sólidas. 

-A partir de •hora, ¿borrón y 
cuenta nueva? 

- Yo creo que el que quiera hacer 
borrón de su historia siempre se 
qulvoca. la historia siempre pesa 
sobre todos nosotros y yo estos 
siete aftos he trabajado muy a gus
to, a pasar da que han sido a~os 
muy duros y jam6s los podré olvl· 
dar. Me van a servir mucho como 
experiencia de g8't lón, de apren
dar sentido común, da aprender 
muchas cosas, da valorar el trabajo 

de mucha gente. O sea, que de bo
rrón nada y cuenta nueva la abri· 
mos cada die. 
-¿Y on la Consellerla? 
-No, no, no. ¿Cómo se va a par-

tir de cero? la Genera lidad tiene yo 
casi siete a~os y por lo tanto una 
gestión muy sólida detrh, sobre la 
qua c reo que lo único qua hay qua 
hacer es llevarla adelante. Seguro 
que hay proyectos enormemente 
Int eresantes la inmensa mayorla de 
ellos y un buen trabajo hecho en 
estos eftos . Mi obllgaclón es Inten
tar hacerlo, si puedo, un poquito 
mejor. que no será fácil . 

-¿Va a paralizar alguna de las 
actuaciones en marcha? 

- No voy a paralizar nada de lo 
que esté en marcha. lógicamente 
habrá unos primeros dlas en los 

que sopesa remos un poco m6s 
aquellos docisiones sobre les que 
no tongomos la información sufi
clento. Poro creo qua no hay quo 
sacar las cosos de quicio. l o admi
nistración outonómica llovo mu
chos aftos funcionando con norma-· 
lidad y debe seguir haciéndolo asl. 
MI e•perlencia en estos siete a ftos 
ea que o la Inmensa mayorla de los 
funcionarios lo que les gusta, sobre 
todo, es la profesionalidad, e l tra
bajo bien hecho y estoy seguro que 
lo mismo mo voy a encontrar en la 
Conselle rla y, por tanto, no tengo 
por qué paralizar nada. 
-¿Qué proyectos considera més 

necesarios7 
- En obras públicas todos los 

proyectos son necesarios, pero en 
estos momentos uno que Ilusiona a 

la sociedad valenciana es el de la 
mejora da laS comunicaciones en el 
é rea metropolitana de Valencia. 
Otro es la participación plena do la 
Generalidad en e l desarrollo de lo 
l ey de Aguas a t ravés de los orga
nismos de cuenca. Son problemos 
Importantes pero en estos momon
tos serla muy at revido por mi pana 
hablar mb concretamente. 

Sobre las investigaciones, no 
quiso hacer comentarios y afirmó 
no conocer más que lo que le ade
lantó e l fiscal, que no va más allá 
de lo publ icado. Y no quiso co
mentar ni la ausencia de Blasco ni 
el hecho de que Lerma no hubiera 
hecho la más mlnima referencia al 
ex-conseller. 

José Miguel Garclo 

los presuntos implicados en sobornos declararán próximamente 

Los funcionarios investigados por la Fiscalía han sido 
apartados de sus puestos de trab·ajo temporalmente 

Inmaculada Soncho Cogollos, 
func ionaria do la Conselleria do 
Obras Públicas presuntamente in
volucrada en los sobornos denun
ciados por la directora general do 
Urbanismo, ha sido destituida, tal 
como recoge el DOGV del pasado 
dla 30. 

Esto funcionaria, junto a Rubén 
Muñoz Martl, o tra do las personas 
investigadas. han enviado un co
municado a esto periódico manifes
tando su so1prasa por su vincula
ción a estos acontecimientos. 

Según el escrito. "hemos preferi· 
do no hacer manifestaciones hasta 
que se nos hubiese tomado decla
ración. Ante la ausencia de citacio
nes o ficiales, esta mañana (por 
ayer) hemos comparecido a la Fis
calla para declarar voluntariamente 
en las diligencias que, al parecer, 
dirige el fiscal jefe. declaración que 
no han podido realizar por estar 
Enrique Beltrán ausente". 

Según los funcionarios, "en abri l 
pasado, la directora general de Ur
banismo, Blanca Bla nq uer, de 
acuerdo con la alcaldesa de Calpe, 
Violeta Ribera, decide acabar e l 
plan de Calpe en la Consellerla. El 
plan ya habla sido inicialmente 
aprobado por el Ayuntomiento, ex-

puesto al público y presontadas las 
alegaciones". 

"La directora general nos encar
ga que informemos los escritos de 
alegaciones al plan, de acuerdo con 
lo quo nos indique la alcaldesa, v 
quo acabemos el proyecto según 
sus instrucciones." 

"Cumpliendo estas órdenes. se 
mantiene una primera reunión en la 
Consellerla con la alcaldesa de Cal
pe, el secretario del Ayuntamionto. 
el concejal Roura v el aparejador 
municipal, para estudiar las alega
ciones." 

"En fechas posteriores se man
tienen sucesivas reuniones con las 
mencionadas personas. quienes di
rigen personalmente las rocti lica
ciones a introducir, señalándolas 
en los planos y dando órdenes di
rnctas a los delineantes: · 

Cumplir órdenes 

" En las referidas reuniones se es
tudian las alegaciones de la zona 
de las Salinas. v a indicaciones de 
los representantes del Ayuntamien
to, se decide a tender la alegación 
planteada por un arquitecto de Cal
pe, quedando asl cal ificada la zona 
como espacio libre do uso público 

a expropiar, al objeto de mantener 
las' Salinas como tales." 

"Cabe señalar que nuestra actua
ción so ciñó siempre a las indica· 
cionos y directrices que nos fueron 
dados. Ultimada la documentación 
se mantuvo una reunión on lo Con
sollerla con roprosontantos do todos 
los orupos m unicipales para oxpo
ne rlos ol proyecto, mostrándose to· 
dos conformes con el mismo." 

" Lo calificación de las Solinas 
como espacio libre de uso público 
a expropiar era perfcc1amon10 co
nocida por Blanca Blanquer. quien 
al parecer, o requerimiento do Pre
sidencia. so interesó por dicha cali . 
ficaci6n. curiosamente en las mis
mas lechas que según la prensa se 
procedió a la firma del conrrato do 
compra-venta de dichos te rrenos." 

"A indicación de la di rectora ge
neral el plan lue remitido a la Comi
sión Territorial de Urbanismo de 
Alicante para su aprobación." 

"A finales de noviembre, con
cluido e l plazo de recursos, Blanca 
Blanquer encarga a Inmaculada 
Sancho que informe los recursos 
presentados contra e l plan de Col
po, indicándole que los resuelva de 
conformidad con lo que indique la 
a lcaldesa, ol secretario dol Ayunta-

miento y el aparejador municipal. 
Todos ellos, acompañados por la 
d irectora general, se dirigen de 
nuevo a Inmaculada Sancho para 
comentar los recursos." 

''En esta reunión. los represen· 
tantes del Ayuntamiento sacaron 
únicamente a colación el recurso 
de las Salinas, v le pidieron o la 
fun cionaria que lo estimara v que 
en lugar do expropiarse los terre
nos, la propiedad recibiera uno 
compensación en edificabilidod." 

.. Casi simultáneamente. uno do · 
los antiguos propie1arios de la zona 
llama a Inmaculada Sancho, y le 
pide que reciba a los compradores 
que están preocupados por el tema 
del recurso. El 21 de noviembre se 
personaron Javier Garcla v s'u so
cio, señor Calero, v el viernes si· 
guiente volvió Garcla. Ante sus in
sinuaciones y presiones de queter 
arreglado como sea. fa funcionaria 
decidió hacérselo saber a la direc
tora general, y solicitando ser rele
vada de su intervendón en los re
cursos. devolviendo los expedien
tes a la directora general. sin quo la 
respuesta de ésta tenga nada que 
ver con lo aparecido en la prensa." 

''A partir de este momento nada 
tenemos que ver con el tema/ ' 

Miercoles. 3 de enero de 1990 

Lerma no habló 
...-de Blasco en la 
toma de posesión 
--- , de Burrlel 

Eugenio Burriel es desde ayer 
el conseller de Obras Públicas y 
por primera vez, e l presidente de 
la Generalidad "olvidó" elogiar 
la labor de un consellor cesado. 
Esa lue, con seguridad, la guin
da que dio un sabor agridulce al 
acto protocolario de la toma de 
posesión e Eugenio Burriel. 

Fue notorio. El presidente ler
ma, hombre amigo de circunlo
quios, evlró cualquier posible 
a lusión a l e•-conseller Blasco. 
Apenas se concedió un desliz. al 
decir que Eugenio Buniel se 
hace cargo de la consellerla "en 
un momento complicado". 

Poco después de las 12 del 
madiodla, el presidente y los 
miembros de su gabinete llega
ron al salón Dorado del palacio 
de la Generalidad. Al acto asis
tieron, entre otros. la goberna· 
dora civil de Castell6n y a su vez 
delegada interina del Gobierno. 
Concepción Séenz. y el gober· 
nador civil de Alicante. 

Aunque en otros relevos en el 
equipo del Gobierno asistlan 
también los consellers cesantes, 
en esta ocasión no ha sido asl. 
Rafael Blasco no estaba entre 
los asistentes. 

El ecto protocolario tuvo 
como maestro de ceremonias al 
conseller de Administración Pú
blica Emérit Bono, quien dio lec
tura al decreto del presidente de 
la Generalidad, por el que se 
nombra a Eugenio Burriel con
soller de Obras Públicas. 

El presidente l erma. en tono 
pausado, como quien medita 
cada una de las palabras. elogió 
la trayectoria institucional de 
Eugenio Burriel. "Cuando a fina
las da 1982, Euganlo Burriel 11 
hizo cargo del Gobierno Civil de 
Valencia, tenla ante al un trabajo 
dillcil y de mucha responsabili
dad" . Junto a la tarea de articu
lar la administración del Estado 
en la provincia de Valencia, tuvo 
que "hacerse cargo de las cir· 
cunstancias de un1 riada impar· 
tanta. Ya en aquel entonces pro
bó sobradamente au capacidad 
da gestión". 

En su intervención, el presi
dente dol Gobierno dio eviden
tes pruebas de su confianza en 
Eugenio Burriel. "Hoy, en un 
momento complicado, haciendo 
gala a su capacidad de servicio, 
ae hace cargo do le responsabili
dad de Is Consellerla Obras Pú
blicas. Y yo estoy convencido 
qua va a ser capaz de impulsar 
debidamente el trabajo que, en 
materia do Obras Públicas, Ur
banismo y Transportaa la ha sido 
encomendada a la Generalidad". 

Habló también de Europa, de 
la- unidad europea y del mercado 
único y del trabajo de colabora· 

,.,ción entre las instituciones va
lencianas, para "llavar adelante 
el empe~o dal'creclmlanto nece
sario, para qua todo al mundo 
pueda vivir cada vez mejor". Ex
plicó que el Gobierno no sólo se 
circunscribe a la Generalidad, 
sino tambi6n a las otras institu
ciones, que "tienen responsabi
lidades ente los Intereses valen
cianos" y confió que esa co
laboración, que "hemos tenido 
de Eugenio Burrlel en la Delega
ción del Goblarno, vamos a con
tinuar tani6ndole". 

J. M. Dasl 
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Al día 

Ruptura total 
Decla ayer que datos como la 

presencia o ausencia de Blasco 
en la t oma de posesión de Bu· 
rriel o las palabras que pronun
ciara Lerma, no eran para echar 
en saco roto. asl como la act i· 
tud que fuero o adopt or el nue
vo conseller y el equipo del que 
se rodeara. 

Esto últi ma parte. sobre t odo 
la referida al equipo do direC1o· 
res generales de Burriel, habré 
de esperar un poco. El cambio 
se ha produci do en pionas fies· 
tas y contactar con los Caries. 
Zabala. Calduch o inc luso con 
los Blanquor so lo ha compl ica· 
do porque todo el mundo va de 
un lado para otro. 

La ausencia del ex· conseller 
y las palabras del presidente. 
son ya hechos c larísimos que 
ponen en evidencia el abismo 
insalvable existente en estos 
momentos entre Juan Lerma y 
Rafael Blosco. 

Oue recuerdo. os la primera 
vez que un ex· conseller no 
asiste a la toma de posesión de 
su sucesor y que el presidente 
Lerma no resalta la excelente 
labor llevada a cabo por ol des· 
t it uido, por mala que ésta haya 
sido. Ayer Larma navegó por la 
orat oria para no hocor In més 
minima roforencio ol anterior 
consoller. cuya aus encia fue 
clamorosa. 

Ambos hechos conf irman 
que ent ro olios hoy desconfían· 
za y su ruptura es tot al. Que no 
se perdonan el comportemien· 
t o que uno y otro han tenido en 
esta crisis, lo que no augura 
tiempo5 tranquilos. 

José Miguel Garcla 
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La reunión ha sido convocada, para hoy, con carácter de urgencia 

La gestora regional del PP estudiará la crisis del 
Consell, tras la destitución del conseller Blasco 

La gestora regional del Partido 
Popular. que preside en la actuali· 
dad Juan Antonio Montesinos. ha 
sido convocada a una reunión de 
urgencia que se celebrará a las 
doce del mediodla de hoy en la 
sede de Barón de Carcer. El tema 
de la reunión. según medios popu· 
lares. será la crisis en la que se en· 
cuentra sumido el Consell de la Ge· 
neralidad. como consecuencia de 
los tu1bíos asuntos sahdos a la luz 
desde la Conselleria de Obras Pú. 
blicas. 

Las presuntas corrupciones 
que han costado el cargo a Rafael 
Blasco han generado una serie de 
ci1cunstancias que no han pasa· 
do desaperc1b1das al partido m a· 
yoritario de la oposic16n. por lo 
·que la gestora regional 1iene la 
intención de dar al 1ema el trata· 
miento que merece. llegando al 
fina l del mismo y a todas las •m· 
pl icaciones. 

Por otra parte. el presidente pro· 
vincial de la formación conservado· 
ra. Pedro Agramunt, se reunió en la 
tarde de ayer con los alcaldes po· 
pulares o portavoces municipales 
de los 44 ayuntamientos que confi· 
guran en el Consell Mctropohtó de 
l'Horta. 

El mo1ivo de la convocatoria se 
centra en pedir a los ayunrnmientos 
que apoyen la proposición no de 
ley presentada en días pasados por 
el grupo popular del Congreso. por 
la que se p ide que se incluya en la 
Ley de Presupuestos Generales del 
Estado una fmanc1ac16n para el CI· 

1ado organismo. pare1a a la que re· 
ciben ciudades como M adrid o 
Barcelona. 

FOlO MONZO 

Agramunt saludo a Ouir6s n In puortn del rosu1Urnnto en ol que ayer almorzaron los 
portavoces d ol PP en los instituciones, pa ra coordinarse, 

Comida de coor dinación 
institucional 

En otro orden de cosas. Pedro 
Agramunt com16 ayer con Manin 
Qui r6s. José Luis l barra y M anolo 
Tarancón. con la mtenc16n de 
coordinar la actuación popular en 
las distintas 1nst11uc1ones en las que 
uene representación. En el almuer· 

zo también estuvo lñaki Zaragüota. 
asesor de comunicac16n de la ges· 
tora provincial. 

El presidente prov1nc:1al. s1gu1cn· 
do parámetros marcados por la di· 
rec11va nacional. tiene la 1ntenc16n 
de un ificar crnerios. tanto en el 
Ayuntamiento como en la D1ou· 
tación de Valencia, con el fm de 
llevar a cabo una verdarlPr~ ~n,... ... 

c16n al partido socialista. Este es el 
motivo que reunió ayer a los dos 
vicepresidentes y al secretario ge· 
ncral con el mandata110 provincial. 

Orti Bo rdás sigue pregunt ando 
al Gobierno 

Por su parte, el portavoz del gru· 
po popula1 del Senado. José Mi· 
guol Drtl Bordás. ha presentado 
una moción al pleno del Senado en 
la que insta al Gobierno a que pro· 
mueva el establec1m1en10 de la nor · 
ma11va legal adecuada para que las 
v1cumas de dehtos reciban una pro· 
tecc16n JUSta y tengan garanuzados 
sus derechos. 

Según los populares del Senado. 
enue los que se encuemra el ex· 
· presidente provincial Ignacio Gil 
LfJ zaro. en la comisión de todo deli· 
to hay siempre dos partes implica
das. el delincuente y la victima. que 
sufre las consecuencias y los da· 
rlos. de muy diverso orden. deriva. 
dos de wl comisión. 

Pnrn los conservadores, la regula· 
c1ón do los derechos que asisten al 
delmcuonte cstó establecida. y según 
Ortl,"es justo que asi sea, pero no es 
monos justo que también estén ade· 
cuadamente protegidos y garantiza· 
dos los dorochos de las victimas". 

El protavoz del grupo popular des· 
taca en el texto de drcha moción que 
aunque ciertamente hay dlspuesto 
algún Sistema compensatorio de de· 
terminados dai1os personales causa· 
dos Poi un especifico tipo de delito. 
"ello supane una atención sólo par· 
cial y muy concreta respecto al con· 
JU Oto do daños". · 
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En Francisco Blasco Castany confluyen los car
gos de presidente de la Diputación de Valencla, al
calde de Alzl.ra y secretarlo general del PSPV
PSOE de Le Ribera ·Alta. Hábil, controvertido, her
mano mayor del ex conseller Rafael Blasco y del 
ex diputado Jo~dl Blasco, sus ·opiniones cobran 

VALENCIA 

especial relevancia ante los congresos del partido, 
la dinámica preelectoral y el posicionamiento fami
liar de .cara posibles pactos. Francisco Blasco 
aborda, a lo largo de la entrevista concendlda a 
Levante-EMV, aspectos de la gestión en la diputa
ción y de estrategia en las fllas soclall.stas. 

«Enjuiciar la decisión de Lerma en el cese de Rafael Blasco sería una intromisión irresponsable-por mi parte» 

Francisco Blasco: «Los cargos de secretario del PSPV 
y presidente de la Generalitat deberían separarse» 

VICENT M. GARCES __ _ 
- ¿Cómo valora los planas 

da coordinación Genaralitat-dl
putaclones? 

-Su ejecutorta avala que son 
positivos y fructlferos. La Diputa
ción de Valencia tiene una 
posición preeminente. Aparte de 
la Generalitat, la diputación tam
bién colabora con el Ayunta
miento de Valencia mediante Im
portantes c:Onvenlos y ha firma
do convenios singulares con 
consellerles, como el caso de 
Repsol. 

-¿Está da acuerdo con la 
//nea del PSPV y del Cansa// 
en al papal da las dlpufacionas 
como gestoras do la Gonars/1-
tat? 

-Siempre es obligado remitir
se a la Constitución. Dentro de 
mi partido, que es el PSPV, es 
Importante resaltar lo dicho por 
Abel Caballero y Felipe Gonzll
lez, asl como la conferencia mu
nicipal celebrada en Valencia, 
sobre las competencias de las 
diputaelones. Las dlputaelones 
deben gestionar al mllxlmo lo 
que establezca la Generalitat. 

- ¿Le preocupa su continui
dad despu88 ~ /t18 elacclone8 7 

-Uno debe. remlt:rse al mar
co del partido. Seré. el partido, 11 
través de procesos democrlltl· 
cos y escuchando a los pueblos, 
quien decida la persona .de mll
xlma representación provlnclal. 
Entre la faceta polltlea y la ges
tora, a mi me hace mlls Ilusión 
la gestora. 

-Usted dijo en cierto mo
mento qus abandonarla al 
Ayuntamiento da Alzlra pera 
mayor dedicación a Is diputa-
ción... . 

-Fue uno de mis mayores 
errores. Demuestra que en polf
tica hay que pensar las cosas 
dos veces antes de decirlas. 
Ouizlls el error radica en no pen
sar que la diputación empieza y 
termina en los ayuntamientos. 

- ¿Es partidario dé la con
centración da podar? 

-Yo soy partidario del trabajo 
en equipo. La concentración de 
decisiones la considero válida, 
pero avalada por un equipo. les 
deelslones compartidas suelen 
quedarse en terreno de nadie. 

- ¿Ls sacratarfa general del 
PSPV y la presidencia ds ·la 
General/tal deben .atar en las 
mismas manos? 

-Hasta hoy, tanto a nivel es
tatal como autonómico ha dado 

Francisco Blaaco, presidente de la dlpu1aclón •. H.KAUS 

resultado positivo. Desde la Ins
tauración de la democracia se 
ha mantenido y contribuido al 
deaarrollo de Espana y la Co
munidad Valenciana. En un futu
ro, qua hoy no me atrevo a con
cretar, H tendrlan que separar 
loe oargoe para mayor p•rf•o· 
clón y eficacia. Cada momento 

necesita unas soluciones. 
-¿Piensa que Lerma obr6 

correctamente en e/ ceso ds 
Rafael Blasco? 

-Enjuiciar las decisiones de 
nuestro presidente serla una 
Intromisión lrruponsable por 
mi parte. E• una pregunta dell· 
cada por afectar una pereona 

Francisco Blasco, presidente de la Diputación 

«Deberían separar los cargos 
de presidente de la Generalitat 
y secretario general del PSPV» 

aborda ol cese de su hermono. 
ol ex conooller do Obras Públi
cas Rafael Blasco, y deja la do
clsl6n de apoyar una delegación 
única al congreso federal socia
lista en manos de la militancia 
de su comarca, el Igual que un 
posible pacto con la mayorfa so
cialista o • larmista•. 

querida por mf, no sólo por ser 
mi hermano, sino por sus ca· 
racterlstlcas personales. · MI 
opinión no serla procedente. 
No puede ser uno juez. y parto 
al mismo 'tlompo. 

-¿Deberla rehabllltarss a 
Rafael Blasco caso da resultar 
Inocente? 

-los nombramientos y ceses 
de miembros del Gobierno son 
decisión personal y exclusiva del 

r.resldonte. Se establece una re
ación de confianza o descon
fianza en' los nombramientos y 
ceses. 

-¿Es partidario de dolega
clón única al congreso federal 

· de/PSOE? 
-Esto es un tema que lo 

quiero hablar con tranquilidad en 
la comarca y decidir lo mejor 
pensando en los Intereses gene
ral es. La decisión se rá muy 
comprometida y solidaria, acep
tada por todos los militantes de 
La Ribera. 

-¿Pactada usted con Ciscar? 
-La trayectoria del PSOE de 

La Ribera ha sido siempre pac
tar con todos, en una trayectoria 
nltlda de apoyo al proyecto y li
nea mayoritaria. Vamos a eagulr 
en ese proyecto y en esa lfnea. 

-¿Cómo son sus rslaclones 
con el grupo socialista da la dl
pult1cfón? 

-Normales. Excelentes. 
Siempre, además, con la conno
tación de estar finalizando la le
gislatura y la que están utilizan
do todos los grupos no solamen
te de estar velando armes, sino 
que las están utilizando ya. 

- ¿Es presidencialista? 
-la estructura de la diputa• 

clón es _presidencialista. Es un 
problema de tslante y no de pre
sidencias. Yo, por mi formación 
en derecho como Interventor, he 
sido siempre muy respetuoso 
con la legalidad vigente. 

-¿Por qui! Don Pfo y no Ca
rralxat o al Tit/7 

-Yo no he dudado en con
tratar para Alzlra el Titl, Monle
ón, La Trinca, Serrat, Carrel
xet ... Desde la diputación no 
hay nadie preferido ni olvidado. 
Lo mismo se potencia ópera 
que otros espectáculos que 
acontecen en lo provincia. No 
hay que descartar que el próxi
mo ano la diputación pueda 
ofrecer de zarzuela a Llufs MI· 
quol, humoristas como Don Plo 
y algón otro espectAculo para 
alegrar fiestas. · 

Francisco Blasco, secretarlo 
del PSPV do La Rlboro Alto y 
presidente de la Diputación Pro
vincial de Valencia, senala, en 
una entrevista concedida a Le
vante-EMV, que •en un futuro 
dabarlan separarse los cargos 
da sacrstario general del PSPV
PSOE y el da presidente de la 
Ganeralitat• . Francisco Blasco Pagina 23 Francisco Blasco tiene buen olfato polltlco. 

La diputación hace 
que los pueblos 
mantengan su 
autonomía local 
V.M. G._,...,.....,.....,....,.......,,..---

EI presidente de Ja diputa
ción, Francisco Blasco, estime 
que si en la actual etapa la 
corporación provincial resulta 
aburrida, en comparación con 
la época de Antoni Asunción, 
os por el hecho de centrarse 
en Jos asuntos de gestión. 
• La diputación -dice Bias· 
co- daba reconducirse en el 
imparaffvo legal de equiparar 
a los pueblos para ovitar in· 
justicias. Tiene multi tud de 
planes directoras y proyectos 
e Intenta llagar hasta e/ mils 
pequel'lo de los municipios.• 

Una de las consecuencias 
es •el fenómeno curioso• de 
que los pueblos pequenos van 
adquiriendo conciencia de su 
personalidad y están a gusto 
con mantener su autonomla 
municipal, según resalta el 
presidente de la diputación 
como resultado del esfuerzo 
que se lleva e cebo en los mu· 
nlclplos. 

Blasco destaca Ja inciden
cia en carreteras y servicios 
sociales, aparte de la socie
dad de aguas y las plantas de 
basuras, •qua puedan contri
buir a evitar los abonos inor
gánicos en un plazo da 3 ó 4 
alios•. En carreteras, la dipu· 
teción tenla previsto invertir 
930 mlllones de pesetas en el 
plan cuatrienal y, finalmente, 
la cifra llegará a 1.443 millo
nes de pesetas. 

Francisco Blasco se mues· 
tra especialmente sensibiliza
do por el apoyo de la diputa
ción a las Iniciativas cultura
les de los pueblos de la 
provincia, especialmente en 
lo concerniente a las bandas 
de música. 

Otra de las particularidades 
de la gestión de la diputación 
es contribuir a las Iniciativas 
del ConseJo Metropolitano de 
l'Horta, afirmando Blasco que 
este ano se destinan más de 
135 millones de pesetas e las 
earreteru del termino munici
pal de Valencia que afeelnn a 
varfll.s pedanlas. 

H. KAUS 
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El secretario general de Valencia dijo en la ejecutiva que si no irán a la confrontación 

Montesinos lanza un ultimátum a los 
«ciscaristas» para que rompan con Blasco 
El secretarlo general de Valencia-ciudad, Eduard 
Montesinos, ha lanzado un ultlmétum e los «clsce
rlstas» pera que abandonen cualquier pacto con Ra
fael Blasco de cara a la elección de compromisarios 
para el congreso federal,· asegurándoles que si no 
EMPAR AIGOES Valencia que no está dispuesto 

los •clscarls1as• tendrán que a tolerar presiones ni a negociar 
desmarcarse de cualquier pecto con grupos que sólo pretenden 
con Rafael Blasco antes dol 13 . una promoción personal, al mis. 
de septiembre, feche en la que mo tiempo que el\edló que le co-
está previsto que las dnco egru- rriente Izquierda Soclellste debe 
pociones locales del PSOE de tener su representnclón en lns 
Valenda-<:luded realicen le elec- listas pera que puede asistir al 
ción de delegados al congreso congreso federal del partido. 
federal que celebrará el partido Eduard Montesinos explicó 
los dlas 9, 10 y 11 de novlem- que tras lo ocurrido con Demo-
bre. Si para la citada fecha los cracla Socialista y la expulsión 
aliados con el vicepresidente del de Damborenee no se puede 
PSPV-PSOE, Cipria Ciscar, no •machacar• a la corriente lz-
dan muestran de su total Inda- qulerda Socialista, y también 
pendencie, el •aparato• del par- afirmó que personas como Vi-
tido Irá e la confrontación en to- cent Garcés no pueden ni deben 
das las agrupaciones, Intentan- quedar fuera, aunque él mismo 
do descabalgarlos de las listns tuviere que ceder su lugar. 
de compromisarios e le cumbre El dirigente socialista nseveró 
federal. . que él considera lógico que le 

Este claro ultimátum es el que corriente elije sus delegados y 
dirigió el secretario general de defiende sus posturas polltlces 
Valencia-ciudad, Eduerd Monte- en el congreso, pero que un 
sinos, a los •Ciscerltsas• on el pacto Clscer-Blesco no tendrla 
última reunión de le e(ecutlva co- ese sentido sino otro muy dlstln-
marcal celebrada el pasado Jue· to vinculado estrechamente con 
ves por le noche de manera In- la promoción personal y el re-
forma! en un merendero de le sentimlenlo. 
playa, según he podido saber Las mismas fuentes que esls-
Levante-EMV de fuentes de tleron e le ejecutiva han sellala· 
cómplete solvencia. Eduerd do a este periódico que las cle-
Monteslnos aseguró n los mlem· res palabras de Montesinos de-
bros de la ejecutiva comer~ de (aron boquiabiertos e los •cisca-

El líder del PP clausuró una jornada agrícola 

Agramunt acusa al PSOE 
de ser beligerante contra 
la agricultura valenciana 
LEVANTE-EMV ____ _ 

•El Partido Popular va a con
tinuar batallando para que las 
condiciones del calendar/o del 
tratado de adhesión a la CEE 
respecto a la agricultura sea 
modificado, aunque uts cambio 
deberá Ir ncompaflado por una 
dinámica Importante desda e/ 
propio sector para hacerlo com
petitivo on los morcados euro
peos•, afirmó ayer- por la tarde 
Pedro Agramunt. presidente del 
PP de Vnloncia, on la clausura 
de la jornada sobre •Alternativa 
a /a poi/tics agraria•. 

El dirigente popular subrayó 
quo In ogrlculturn volonclnnn ha 
sido victimo de que la mayorlo 
de sus productos se vean libera
dos de aranceles en 1997, mlen· 
tras que el resto do los sectores 
Industriales comprobará la sus
pensión de estas barreras en 
1993. • Esta circunstancia aca
rrea gravas perjuicios para 
nuestros productos, paro hay 
awavantas que endurecen /a 
sttueclón. como os o/ hacho do 
que la CEE otorgue a paises 

terceros mayores ventajas 
arsncelarlas qua a Espa/la•. 

En este senffdo lnalstló en que 
el PP •luchará sn /os próximos 
meses para qua estas provisio
nes mortales cambien. Lo ha· 
mos hecho hasta ahora y lo va
mos a seguir haciendo•. Agra· 
munt expresó su seguridad de 
que los valencianos •superarán 
con éxito al rato quo tienen anta 
si y nuestros productos agrfco
/as conseguirán psnetrar en los 
mercados del continente, por
que si soctor y todos vamos a 
esforzarnos en qua as( sea, 
como siempre ha sucodido». 

El presidente dol PP "º refirió 
n In necesidad de que In ogrlcul· 
tura valenciana se prepare para 
la nuevas condiciones del mor· 
cado único europeo, •a/ qua es 
preciso acudir con calidad, 
agrsslvldad y dlnamlomo. Estoy 
seguro da qua los productos 
agrarios va/ancianos no sólo· 
van a aster sn In CEE, sino qua 
entrarán en mercados nuevos 
on los próximos nt1os, cuando 
los procesos do los paises do/ 

rompen con el ex conseller trendrén que Ir a une 
confrontación abierta, porque no habré posibilidad 
de acuerdo. Este hecho se produjo en la última reu
nión de la ejecutiva comarcal, en la que Montesinos 
dijo que IS tendría un lugar en las listas. 
rlstes• como Ramón Aguilar y 
Jull Moreno. 

En este sentido, también han 
asegurado que Jull Moreno, de 
le agrupación Mestelle-Benlma· 
clet, llegó a dirigirse más priva
damente a Eduerd Montesinos 
para explicarle que todavfa no 
han recibido directrices de Cis
car para actuar en un sentido o 
en otro, pero que ese ultimátum 
era ponerlos contra las cuerdas, 
porque en la agrupación de 
Meslalia·Benlmaclet, sin eee 
pacto, se perderla el control de 
la misma. Otro •clscarista», Car· 
los Femández, también parece 
que se dirigió al secretarlo gene· 
rol de la ciudad para expllcarle 
que compartla sus crtterios. 

Parece que Ciscar aún tiene 
dudas de pronunciarse ablerta
m ente sobre la ruptura con 
Blnsco que fuentes de completa 
confianza del vicepresidente del 
partido daban como seguros e 
partir de las presiones que esta
ba recibiendo de Antonl Asun
ción, quien no está por mante
ner ningún pacto con el ex con· 
seller. 

Eduerd Montesinos ya tiene 
casi ultimado la lista de compro
misarios por lo ciudad de Valen· 

ele al congreso federal del 
PSOE. Su proyecto parece que 
contempla que el secretario ge· 
neral del PSPV-PSOE, Joan Ler· 
ma, encabece la lista, seguido 
del propio Montesinos, e Inclu
yendo también a Clementina Ró
denaa, Maria Antonia Armengol, 
además de cuatro aecretailos 
generales de la ciudad: Ramón 
Vllar, de la agrupación de Ruza· 
fa; Mlquel Albulxech, de Botáni
co; Jos4 Luis Abelos, de Orriol, y 
Tonl Ten, de MarlUmo. 

A esta lista se tendrán que 
alladir otros nombres hasta lle
gar a 13 ó 14 compromisarios, 
que son los que pertenecen a la 
ciudad, de acuerdo con el oenso 
de mllltancla, y ya se espera que 
la corriente IS obtenga tres re
presentantes. La ejecutiva de 
Valencia fijó para el 27 · 28 de 
sertiembre el congreso comar
ca de la ciudad para la elección 
de los compromisarios. 

Consultado por este d iario, 
Eduard Montesinos no confirmó, 
pero tampooo desmintió, que es· 
tos temas tueran tratados en la 
ejecutiva, y dijo que la reunión 
de la dirección del partido fue In
forma!, pera despedirse antes 
de las vacaciones de verano. 

Pedro Agramunt, presidente provlnctel del PP IL MOUNES 

Este y de Centroeuropa se ha· 
yan consolidado•. 

Agraumunt expuso que el Go
bierno socialista no ha disminui
do su beligerancia contra la agrl· 
cultura valenciano, •poro, como 
tonemos la razón, Fslipo Gon
zñloz tendrll que recrificar• . 

Esta jornada de debate orga· 

nlzada por la fundación Cénovas 
del Castil lo he contado con la 
participación de Gaspar Arillo; 
José Mario Bandrés, ex director 
de Agricultu ra; José Ramón 
Pascual , diputado nacional del 
PP por Valencia; Enrique Gó
mez. diputado autonómico. y Le· 
opoldo Ortiz. eurodiputado. 

S:lbado, 14 de julio de 1990 

Fracasa IDI Intento 
de boicot reallzado 
por 111 sector del 
PP a José Luis aovas 
E.A. 

Un·-s-e'"'ct'"o-r '"'d,..e'"I "'P"'P,..e- n-.-V'"al'"e_nc_i,...e. 
que aglutine a los perdedores dol 
pasado congreso provincial del 
partido conservador, ha fracasa· 
do en su intento de boicotear la 
gestión del ooordlnador de In clu· 
dad, José Luis Olivas. El menclo· 
nado sector celebró en la noche 
del jueves una reunión en un li>
gar céntrico. pero la convocatoria 
dirigida a los presidentes y secre· 
!arios de los distritos de Valencia. 
al parecer realizada por el polé· 
mico militante Juan Fernóndez. 
contó con menos asistencia de la 
esperada. 

Liberto Brau, Miguel Mor Jan, 
Concha Garcla lliberós, Miml 
Carpi, Maria Manglano, Vicente 
Igual, Juan Fernández y Amparo 
Lanzarote fueron los militantes 
populares que acudieron a esta 
reunión. según han asegurado 
fuen189 solventes del PP. la con
vocatoria tenla como objeto cen
surar la gestión del coordinador 
del PP en Valencia-ciudad. José 
Luis Olives, y solicitar la convoca· 
torio Inmediato de elecciones en 
los distintos distritos. 

El •aparato• del PP conocla 
esta convocatoria, aunque no 
hizo nada paro evitar su celebra· 
clón yo que, según ha declarado 
José Luis Olivas. •/os que se 
reunieron no tienen ningún r•s· 
paldo del partido ni representan 
a nadie•. Olivas también ha indi
cado que • lo qua es cierto es 
que no han respetado los cauces 
orgánicos, porque yo ha astado 
slsmprs abierto a escuchar su
gerencias. La verdad os que no 
voy a malgastar energ lss con 
aste hacho, porque lo que debo 
hacer os centrar mis esfuerzos 
on /a rsorganizaclón dsl partido 
on /a ciudad•. 

Este periódico ha podido saber 
que José Luis Olivas y el presi· 
dente provincial, Pedro Agr a· 
munt, tienen previsto amonestar 
por segunda vez al militante Juan 
Femández y debatir este tema en 
la próxima ejecutiva provincial del 
partido. 

La ética en el PSPV 
sera uno de los 
temas de debate en 
el comité nacional 

Uno de los documentos que In
tegran el borrador de la ponencia 
marco a discutir en el próximo co
mité nacional del PSPV-PSOE 
contempla que • la ética del com· 
portamlento po/ltlco, la sene/Hez 
de conduct• en los cargos socia· 
l/staa, es algo más que una ex/· 
gane/a estética, forma parte de 
nuestra cultura y condíc/ón para 
concitar el apoyo • l/uslón colee· 
tlva en nuel!ro pror-cto•. 

Los soclallstas valencianos 
abogan por la participación de los 
agentes sociales en el planea
mlen1o y desarrollo de las ciuda· 
des. El documento recoge las 
conclusiones de fa conferencia 
municipal y autonómico del 
PSPV. Según ésto. la colabora
ción destinada a impulsar el de· 
sarrollo de les ciudades se com· 
pleta con lo coordinación lntorins
tituclonal. 

El presidente del partido, Anto
nio Garcla Miralles, es, a pro
puesto del secretarlo general. 
Joan Lerma, el responsable de 
coordinar los trabajos de elabora
ción de la citada ponencia. que. 
tras el estudio por el comité na· 
cional. debatirá el próxim'.l con
greso nacional del PSPV-PSOE. 
previsto para diciembre. 
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~~~~~~~~~~~~Att[IQ!~ JEN flE&flE~ 
Pri~era~ declaracio~~~n-;;~iusi.va del pol~~~i~Nño desde 7;':f~~=do"'como ;;J;é¡¡~-r de Obras Públicas 

Rafael Blasco: «Un poco de descanso no vendrá 
mal, pero .. ni está el ayer ni el mañana escrito» 

B. CLARl_,...__,.~----
Durante los últimos mesas se 

lo ha vislo bastante mós por Al
zira. Decidido como porece que 
está o instalar do nuevo en la 
capital do l a Ribero su cuartel 
general , Rafael Blasco so deja 
ver, escuchar y sentir en su feu
do politico. Muy pocos han cues
tionado aqui su honradez, y 
quienes han llegado a dudar de 
su conducta, ni siquiera so han 
atrevido a man~ostarlo. Estó en 
su medio natural. En su casa. 
Quizá ésta haya sido la causa 
que le ha impulsado finalmente 
a conceder osta ontrovlsta on 
exclusiva a levante-EMV, la pri
mera que so publlcc desdo la 
ruoda de prensa qJ~ convocó 
para dar oxpllcaclonas sobre au 
coso como consollor de Obras 
Públicas. 

Muy reacio a realizar manllo!I' 
taciones públicas desdo hace 
casi ocho meses, Rafael 'Slasco 
accedió, después de no pocas 
negativas, a ser ontrovistado en 
su tierra. •Tened en cuenta qua 
lo hago exclusivamonto por mi 
ciudad, al tratarse do/ suplo
monto ospocial do fiostas, y con 
In ndvortoncia do quo no voy t1 
pronunciarme, como os 16glco, 
sobro ninguna do los cuostlo
nos que son ahora mismo ma
teria do investigación judicial, 
por respeto a el/a•, dijo el pollti
co alcireño poco antes do que
dase concertado el dia y la hora 
de la cita, a la que llegó puntual, 
relajado y, como suele ser habi
tual en él, muy oxprosivo. las 
fotografías que publicamos son, 
en este sentido, muy elocuentes. 

El herman o da la llamada 
saga de los Blasco, que mayores 
cotas do poder y popularidad ha 
llegado a conoentrar on sus ma
nos, no pareoe dispuesto a arro
jar la toalla ni a resignarse o ren
dirse. Alentado por sus seguido
res, que en la Ribero Alta no 
son pocos, está dispuo!'Ao a dar 
batalla. Naturelmonto, si le de
jan. Y la sentencia judicial que le 
aspera tendrá mucho que decir 
al respecto. Estas son sus prime
ros manifestaciones públicas 
desde su cese como consallor: 

-Esto a/lo tendrá usted 
más tiempo, supongo, para 
disfrutar do un modo más di
recto Jos fiestas patrona/es de 
Alzira, ¿no? 

-Efectivamente, aunque la 
verdad es que todos los a/los he 
procurado participar activamente 
en nuestras fiestas patronales 
do julio. Esto al\o, en este senti
do, no tiene por quó ser espe-
cialmente distinto. • 

-¿Sigue usted con lntor6s la 
poi/tics local alcirol!a 7 

-Yo diria que con mucho in
terés. 

-¿Croo usted, por consi
guiente, que su hermano, Fran
cisco Blasco, ostó gostlnando 
con eficacia a/ Ayuntamiohto do 
Alzira? 

-Con toda sinceridad lo diró 
que si, poro esta opinión, que es 
purame·nte personal, no tondrla 
mayor importancia si no fuera 
porque coincide con la opinión 
do la mayoria de los ciudadanos 
alcireños, que en suoeslvas con
suttas electorales lo han votado 
mayor~ariamonto poro que sea 
alcalde. 

-Usted conoció como con
soller /a unánime doc/sión do/ 
Ayuntamiento de Alzlra por 
construir a/ malecón de Tu/o//. 
¿ Oué opinión Jo m<Jroco la pol6-
mica gonorada sobro asto toma 

. , 
q 

: . 

«La credibilidad. como el 
DNl. e<!> algo que le pueden robar. ~ro e<!> 

dificil hacerla desaparecer para siempre• 

durante los últimos mosos? 
• -He seguido dicha polémica, 

y me ha parecido advertir en ella 
algo .de confusionismo por parte 
de algunos. De todos modos, 
pienso que el Ayuntomlenlo do 
Alzira sacará adelonto el proyec
to más interesante para nuestra 
ciudad. Y, además, estoy conven
cido de que habró colaboración 
para llevarlo adelante de otras 
Instancias de lo Adminlstroc16n. 
-¿Quén sorá o/ próximo a/

caldo do Alzlra 7 
-Es muy pronto para hablar 

de ello. Esa decisión lo tomarán · 
en su momento todos y cada 
uno de tos alclrel\os, con su 
voto. De todos modos, personal
mente, no tengo ningún reparo 
en afirmar que me gustarla que 
la agrupación local del PSOE 
propusiera do nuevo como can-

didato soclallsto o In o lcaldia a 
Paco Blasco. 

-Resulta dificil ahora ontro
sacar/o manifostaclones. Pers
eo usted haber querido adoptar 
/a ostrotogla de la tortuga, 
siempre lenta do movlmlontos y 
dispuesto a oncorrarso en su 
caparazón. Dfgamo, ¿por qué 
ha permanecido on comploto si
lencio desdo qua fue casado 
como consollor? 

-Creo quo hay que manifes
tarse sobro cada cosa a su debi
do tiempo, porque hay un tiempo 
para cada coso. la disciplina del 
silencio, oin embargo, os dura 
cuondo se lo lanzan a uno los 
demonios y además en aluvión. 
Poro también es necesaria cuan
do están en Juogo otras respon
sabilidades. No hoy que olvidar 
que también está en Juego l a 

«Mi primera meta es remontar 
y normalizar mi actual 

situación, aungue el ritmo no 
depende de mí» 

imagen de mi partido, que consi
dero que es algo más Importante 
que la mfa personal , y está en 
juego mi actitud de principios 
ante la justicia. De todas formas, 
le diré que hay un viejo poema 
muy lamo'so, creo quo es de Ki
pllng, que dice algo asl como: 
•si pu9dos soportar que fe/saen 
tus palabras Jos pícaros, para 
así oxcltar a /os tontos y ofr 
como sus lenguas falaces to ca
lumnian ... • Algo parecido a este 
viejo poomo, que recuerdo do los 
ambientes estudiantiles de iz
quierdas en los que r,articipaba 
durento mi paso por a universi
dad, puede estar ocurriendo. 

-A pesar de todo Jo que ha 
sucedido en los últimos meses, 
¿croe usted qua vale Jo pena 
continuar luchando por un ideal 
polltlco? 

-Siempre vale la pena luchar 
por los ideales del socialismo 
democrático y trabajar pór un 
sistema social de relaciones ba
sado en la libertad, la igualdad 
de las personas, el aprecio at 
m'éri1o y al esfuerzo y el principio 
de la solidaridad. Yo to he hecho 
toda mi vida y, a veoes, en cir
cunstancias mucho más dttíciles 
que ahora. 

- ¿Y qué oncuontra usted on 
/a poi/tics para montonorso ala· 
doo olio? 

-No sé si es del todo correc
to afirmar que la política me ata. 
Yo la entiendo como un compro
miso ético voluntario. estrecha
mente vinculado a un alto senti
do de la profesionalidad y la res
ponsabilidad . 

Pasa a la pégina s iguiente 
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«Tef18o la 
impre31Ón de 
qµe la gente 
eluda menos 
de mí de lo 
que parece, 
y creo que 
cuando el 
proceso 
judicial 

acabe; las 
dudas que 
quedaran· 
serán de 

otra índole» 

- Lo molesta la sombra do 
duda qua lo va a acompafJor, 
cuanto menos, hasta que so 
dicte la sentencia del llamado 
"caso Paterna,,, 7 

-Cuando la Instigación pollti· 
ca logra que, durante meses, al
gunos medios de comunicación 
abandonen el campo de la Infor
mación para asumir las nobles 
labores del carnicero, serla ab· 
surdo negar que no haya queda
do un poso, que, en mi caso, 
creo que es, sobre todo, de con
fusión. Sin embargo, tengo la 
Impresión de que ha dudado 
menos la gente de lo que a sim
ple vista parece, porque, afortu
nadamente, en democracia nos 
conocemos todos. Croo que 
cuando el proceao Judicial lle
gue a su fin, las dudas que se 
quedarán serán de otra lndole. 

Rafael Blasco. 

- ¿Que es lo que realmente 
echo de menos desdo que fue 
cesado como consellor7 

-Sin duda, el trato directo 
con los oolaboradores y trabaJa
dores que tenía. En general, a 
su eficacia unían una calidad hu· 
mana que he llegado con el 
tiempo a valorar más. 

- Do lo que tampoco cabe 
duda es de que su Imagen ha 
sufrido mucho desgasto con e/ 
affaire do la conso/lorin y su 
dost/tuc/6n fulminante. ¿Es 
consciente da ello? 

-Claro que soy consciente. 
Pero en la vida cuenta la tra
yectoria global de uno J no la 
anécdota. La credibilida , oomo 
el carnet do Identidad, os algo 
que en un momento dndo te 
pueden robar o romper, poro es 
difícil hacerla desaparecer para 

siempre. En mi caso tongo un 
trabajo, una dedicación, un Iti
nerario vital que ninguna caza 
do bruJas, ningún conJuro m6gl· 
co pueden hacer desaparecer 
do tin plumazo. 

- En polff/ca, ¿va/o todo?. 
-Sólo la desesperación pue-

do dictar que en polltlca o en 
cualquier otra esfera do la vida, 
vale todo. En polltlca, lo que 
cuenta es facilitar y mejorar la 
vida de las gentes, aquello que 
los ayudo a expresarse en liber· 
tad y a resolver los conflictos 
desdo planteamientos democrá
ticos, transparentes y civilizados. 

- ¿Al margan ds calor de /a 
canlcula, hay algo qu& ahora Je 
quite si sus/lo?. 

-Sí, sí, más de una cosa. 
En eot11 et11po me quita ol ouo-
1\o la situación de ~quellas por-

VICENT M. PASTOR 

eonM que han sufrido dlscrl
mlnclOn, que han sido coaoclo
nadas o se han visto afectadas 
Injustamente por el mero hecho 
de haber trabajado o colabora
do conmigo. Por contra, duran
te los últimos meses me he 
sentido muy forta lecido por las 
Innumerables muestras de ad
hesión que he recibído, no sólo 
de la comarca de La Ribera, 
donde podría resulter compren
sible, sino de todas partas. Es, 
desda luego, g ratificante com
probnr que en los momentos d i
lfclles los amigos siguen conti
go, a tu lado. 

-:-Sin Jord/ Blasco en e l 
Congreso de Jos Diputados 
y sin Rafael Blsaco en e / 
Canse// de /a General/tal, el 
llamado clan de /os 8/asco 
ha perdido mucha fuerza ... 

Viernes, 20 de julio de 1990 

«La 
disciplina 

del silencio 
es dura 

cuando se 
le lanzan a 

uno los 
demonios 
en aluvión, 
pero es 

necesaria al 
estar en 

jue8o otras 
responsabili

dades» 

- Le falla la premisa mayor. 
porque no hay, no existe tel clan. 
Sí que hay, en cambio, una larga 
tradición familiar de lucha por ta 
democracia y las libertades an 
este país, que no llene porqué 
corresponderse necesariamente 
con las relaciones de poder. 

- ¿Su primera meta es ahora 
o/ congreso nacional que si 
PSPV celebran! en otof>o7. 

-MI primera meta es remorrtar 
y normalizar mi actual situaci6n, 
aunque, da9graciadamente, el rit
mo admito que no depende de mi. 

- Es usted funcionario en ex
cedencia del ayuntamiento de 
Algemesl, en el que haste su 
ascenso a las ruponsablllds
du públicas ocupaba /a plaza 
de Interventor ¿Piensa volver 
algún dfa a este puesto?. 

- Entra dentro de lo posible. 

Un experimentado corredor de fondo 
Lo corrora polltica do Rafool Blasco se Inició a me

diados de In década do los sesenta, cuando se con
virtió en uno de los llderes del Sindicato Democrático 
de Estudiantes de valencia. Ya entonces participa en 
las corrientes más radicales da la Juventud ontttran
qulsta Formó parte de las células del FRAP y es de
tenido por ello en varias ocasiones. Particularmente 
grave fue su Ingreso en la cárcel de Barcelona, donde 
llegó a ser torturado. Pose a su comprlmlso polftlco, 
se licencia en Derecho y más tarde Ingreso por oposl· 
ción en el Cuerpa Nacional de Interventores y Deposi
tarlos, con el numero uno de su promoción. Posterior
mente se diploma en urbanismo y el programación 
económico-financiera. 

Llega terde al PSPV, de la mano de su hermano 
Paco, y en las elecciones da 1982 forma parto del co
mité electoral: Un al\o más larde as elegido diputado 
autonómico, cargo en el que se ha mantenido hasta 
hoy. ha sido miembro del comité federal del PSOE y en 

la nctuolldnd forma parto de In ejecutiva nacional del 
PSPV. nadie. le discute su liderazgo on las agrupacio
nes socialistas alclrel\a y de La Ribera Alta. La organi
zación comarcal, con 3.500 afiliados, es una de las 
más potentes del PSPV. 

En el terreno lnstitucíonal, destacar que entre 1982 y 
1983 fue subsecretario de la Presidencia de la Genera
litat, cargo que abandona para convertirse en conseller 
do la Presidencia, secretario y portavoz del Consoll. En 
su haber figura en este etapa la elaboración de la ley 
de la función pública y la que crea la Radlotelavisión 
Valenciana. También la creación del lnstitu1o Valencia· 
no do In Administración Pública (IVAP) y la Revista Va
lenciana d'Estudls Autonbmlcs. 

En julio de 1985 sa hace cargo de la Conseller!a de 
Obras Públicas, Urbanismo y Transportes, desdo In 
quo constituyo la primero empresa pública do la auto
nomía, Forrocarrlls de la Genoralitat Valenciana (FGV). 
En Octubre do 1988 consigue Inaugurar el metro de 

Valencia. A su lnlcltiva, las Cortes valencianas aprue
ban, entro otras, la ley de puertos, Impacto ambiental, 
parajes naturales y la de Ordenación del Territorio. 
Contñtxrye tembíén n la extinción de la corporocl6n ad
ministrativa Gran Valencia. 

Su política medioambiental marca algunas decisio
nes que ocuparon extensos espacios en la prensa. 
Tras la creación d é la Agencia de Medio Ambiento, que 
él promueve, aprueba la voladura d e un edificio ilegal 
enclavado en la falda del pel\6n de Hach, que es decla· 
redo paraje natural, al igual qua la Albufera, el Montg6, 
la Font Roja y las islas Columbretes. 

otros aspectos destacables de su gestión son la 
elaboración del Plan de carreteras y el lnstlMo va
lenciano de la Vivienda. Ha presidido y formado parte 
de congresos y simposios lntemaclonales y preside 
desde 1989 el consejo·soclnl de la Universidad Po
lltecnica. La Asociación de la Prensa Valencia
na le galardonó con su hoja ds laurel en el al\o 1987. 
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VALENCIA 
El ex -conse//er declarará muy pronto 

El Tribunal Superior admite la querella contra Rafael Blasco 
El Tribunal Superio r de Justicia de lo Comunidad Va

lenciana ha admitido a trámite la querella presentada por 
el fiscal jefe contra el ex-consoller Rafael Blasco y o tras 
seis personas. Esta deci si ón fue conocida a última hora 
da la maftana d e oyor , después de que ol magistrado 

instructor del caso, Juan Climent, lo comunicase a l a solo 
de lo civi l y panal. La admisión a trámi te do la querello 
fue not i ficada ayer también o los p resuntos implicad os. A 
partir de este momento el instructor establecerá un ca 
lendario para tomar declaración a las personas acusadas 

por el fiscal de los presuntos delito de cohecho, maqui
naciones para alterar el precio de las cosas. ambos en 
concurso ideal con un delit o de revelación de secretos. 
Con toda p robabilidad, la primera persona en declarar 
será el ex-conseller Rafael Blasco. 

El magistrado Juan Chment. ins
tructor de la causa en la que está 
presuntamente 1mphcad o el ex 
-conseller Rafael Blasco, ha admil i
do a 1rámite la querella presenrnda 
por el fiscal jefe, y ha abierto ya las 
conespondientes diligencias en 
base al nuevo procedinuento abre-
viado (PALO). , 

El instructor do la causa comuni· 
có su decisión a la sala do lo civil y 
penal del Tribunal Superior do Jus
ticia a última hora do la mañana do 
ayer, pero se negó a realizar co
mentarios a la prensa en torno o los 
nombres de las personas que apa
reclan como querellados aduciendo 
que ellos todavla no hablan tenido 
notificación de la admisión. 

Los nombres de las siete perso
nas querelladas podrán conocer
se después do quo ellos devuel
van el acuse de recibo que los ha 
sido enviado junto con la not if i 
cación de la adm1s1ón a trámite 
d e lo querella. 

La secretarla de la sala de lo civil 
del Tribunal Suporoor ya ha notifi
cado esta decisión, y ahora los 
que1elfados podrán iecuriir fa ad
misión da la querella o efectuar ale
gaciones. 

A partir d e este momento el
magistrado instructor elaborar! 
un calendario para tomar declara
ción a las petsonos que aparecen 
como querellados. asf como a los 
distintos testigos que sean pro· 
puestos por el fi scal y los repre
sentantes legales do los presun
tos implicados. 

Empiezan l os dil igencias 

Posteriormente. el magistrado 
Juan Climent ordenará la práctica 
de de1e1minadas p1ucbas. enlre las 
que se podrla encontrar fa investi 
gación de las cuentos bancarios y 
los movimientos do saldos de varias 
personas. El número do los quere· 
liados. según el magistrado instruc
tm. puedo aumeniar o disminuir. 

En el caso concreto de un pre
sunto implicado de nacionalidad 
extran1era, Juan Climenr afirmó que 

El m1glttrado Juan Climont . 

será citado en el domicilio que ten· 
ga en nuestro pals, si es que lo 
tiene, o a cravés de una comisión 
rogatoria, tal y como ya hemos pu
blicado on an1eriores ocasiones on 
este sentido. 

Por lo que se refiere al tiempo 
que se invertirá en la ins1rucci6n y 
en la sustanciación de las diligen
cias abicrrns, el magistrado encar
gado del caso no ha querido pro-

í OTO MONZO 

nunciarse. ya que estaré en función 
de la facilidad o dificultad en la 
consecución de las pruebas que 
sean propuestas. 

Con toda probabilidad. aunque 
nada se ha dicho por el momento. 
las persdnas querelladas son Rafael 
Blasco, ex-consellor de Obras Pú 
blicas y Urbanismo; Jacques La · 
croix. representante de los intereses 
de' un importante holding financio-

El horizonte político se centra en el comité nacional 

El PSPV larva la investigación abierta 
en el seno del partido 

La com1s1ón e¡ecu11va del PSPV
PSOE ha larvado por el momento la 
investigación interna encargada a Al· 
berto Pérez Ferré, secretario de orga . 
nizac1ón, tal.y como so decidió en fa 
última reunión de la e¡ecutiva nacio
nal. celebrada el pasado dla 11. 

Las razones. of1c1ales. naturalmente. 
de esto interrupción no son otras que 
las de no enmendarle la plana al Tribu
nal SuperiO< de Jus11coa, que ya ha ad· 
mitkjo la querella y que continúa inves
tigando en las entretelas de todo este 
presunto caso de corrupción. 

Otras vel'siones oficiosas señalan 
que la investigación ha tocado fondo, 
y que su resultado ha ser111do también 
de base a la ejecutiva federal (Ma
drid) para " invitar" a Rafael Blasco a 
que se aparte elega ntemente del 
puesto Que ocupa en la ejecutiva va
lenciana. 

El presidente de los socialistas va
lencianos, Antonio Garcfa Miralles. 
impecablemente hermético en todo 
este asunto, sólo ha dicho que el par· 
tido no va a defender a ninguno de 
sus afollados que haya cometido un 
dehto. pero tampoco se va a avenwrar 
a condenarlo en base a rumores. 

M1enuas tamo. las idas y venidas 
de algunos significados miembros del 
partido dan lugar a toda clase de es· 
peculac1ones e interpretaciones. Sa
brosas parece ser que fueron las con
versaciones entre Garcla Mirnlles y 
Rafael Blasco. y más sabrosa debió 
ser la comida que ayer celebraron 
Garcla Miralles y Pérez Ferré durante 
más de cuatro horas. 

El horizonte del comité 

En el PSPV todo el mundo tiene la 

boca cerrada. pero aseguran que ha
brá un pronunciamiento cuando se 
conozca el resultado de las investiga
ciones judiciales y el nombre de los 
presuntos implicados Largo nos lo 
fían. Blasco también ha asegurado 
que cuando se le no11f1que la querella 
dirá algo. 

Mientras todos desvlan la atención a 
la actividad judicial. a nivel polltico hay 
0110 horizonte: el com11é nacional que 
los socialistas valencianos celebrarán el 
próximo dia 17. Este será un momento 
clave en el caso Blasco a nivel interno 
del partido. Las distintas corrientes so
cialistas están tomando ya sus posicio
nes. Si habrá o no sangre. todo depen
de de la actitud que tome Rafael Blas
co en los pocos dlas que faltan para 
que se reúna la asamblea. 

El resultado de la investigación 1ud1· 
cial tiene mucha importancia, pero a 

• La sala de lo civil del 
Tribunal Superior ya 
ha comunicado a los 
querellados la 
admisión de la 
querella. 

• Los implicados 
pueden recurrir la 
admisión o efectuar 
alegaciones. 

• El número de los 
querellados, según el 
magistrado Juan 
Climent, igual podrla 
aumentar que 
disminuir. 

• A Jacques Lacroix se 
le citará a través de 
una comisión 
rogatoria. 

• El que no lo haya 
hecho ante el fiscal 
hace suponer que 
Blasco será uno de 
los primeros en 
declarar. 

ro francés; Inmaculada Sancho Co
gollos. secretaria de la comisión . 
técnica de Urbanismo; Rubén Mu
ñoz Martl. funcionario de la CO
PUT adscrito a este departamento; 
Juan José Esturi. ex-director ge
rente dol Instituto Valenciano do la 
Vivienda; José Antonio de J uan, 
arqui1ec10 adscrito al departamento 
de obras y proyectos de la d irec
ción noncral de ArQui tectura y Vi -

Un momento da la última ejecutiva. 

largo plazo. en el caso de que se llegue 
a producir el procesamiento del ex
·conseller y se le 1uzgue. Este hecho 
cendrla una última consecuencia clara. 
Pero rrnentras que eso llega. y tenemos 
vanos meses por delante, el partido de. 
berá hacer algo para poner paz. 

vienda; José Manuel Chuliá, presi
dente del Colegio de Aparejadores 
de Valencia. y cuñado del anterior: 
y otra persona de la que se desco· 
noce la identidad. pero de la que se 
sabe que actúa como intermediario 
en operaciones inmobiliarias. 

El hecho de que sea la sala de lo 
civil y penal del Tribunal Superoor 
de Justicia de la Comunidad Valen
ciana fa encargada de pronunciarse 
sobre esta querella se debe al fuero 
del que disfruta Rafael Blasco. que 
todavla ostenta su representación 
parlamentaria en las Cortes Valen 
cianas. 

Todo parece indicar que Rafael 
Blasco será una de las primeras 
personas en prestar declaración 
ante el magistrado instructor de las 
diligencias. ya que es una de las 
dos personas que no lo ha hecho 
anteriormente ante el fiscal jefe. 
Blasco no declaró en aquel mo· 
mento porque Enroque Beltrán no 
lo consideró oportuno. por una 
cuestión de delicadeza. y no por
que se trate de un diputado. 

La otra persona que no declaró 
en fiscalla es Jacques Lacroix. pero 
porque no fue posible encontrarlo 
en aquellos momentos. 

Como ya hemos informado en 
an1erio1es ocasiones. Enrique Bel· 
trán abrió unas diligencias de com
probación después de que Blanca 
Blanquer. directora general de Ur
banismo, presen1ase una denuncia 
contra dos sus subordinados por 
supuestos sobornos. 

Esta denuncia afectaba a la re
calif1cación de unos terrenos ubi· 
cados en las Salinas de Calpe, 
donde una empresa constructora 
habla comprado unos terrenos 
para edificar. 

Posteriormente se investigó el in· 
tente de venta de unos terrenos 
propiedad de la Generalidad, que 
gestiona el lnsti1u10 Valenciano de 
la Vivienda, y que están situados en 
el pollgono de Paterna. A esta ope
ración está presuntamente ligado. 
en base a las investigaciones. Ra
fael Blasco . 

Teresa Laguna 

roro MONZO 

El comité nacional va a ser de votal 
importancia en todo este mar de du -
das. por más que dentro del partido 
se empeñen en afirmar que se trata de 
un comité ordinario, y que en él no 
tiene por qué pasar nada. 

T. Laguna 
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Joan Lerma y Rafee) Blasco, en o tros tiempos más armoniosos. Terrenos del polígono de Ademuz on Paterna. 

El magistrado Climent aprecia indicios de criminalidad en la actuación de los implicados 

El Tribunal Superior admite a trámite la 
querella contra Blasco y otras 5 personas 
F. PIERA:~~----~ 

•He dictado un auto con 19-
cha de hoy sn el qus ss incoan 
diligencias previas y ss admita 
a trámite la querella prossntada 
por si l/scsl•. El magistrado 
Juan Cllment, del Tribunal Supe
rior de Justicia de la Comunidad 
Valenciana, anunciaba ayer con 
estas palabras la admisión de la 
querella contra el ex conseller 
Rafael Blasco y otras dnco per
sonas por un presunto delito de 
cohecho, tal y como esto perió
dico hobla adelontodo. 

semana cuando el fiscal Interpu
so la querella. 

El magistrado Climent ho indi
cado también que •/a investiga
ción sstá avanzada, paro no 
completa•, por lo que cltorá a 
declarar •a aqusUos testigos o 
querellados que haya solicitado 
si fiscal o los qua {.º estima en 
e/ desarrollo do s investiga
ción•. 

que el proceso se desarrolle 
•con la máxima cslaridad, tal 
como marca Is loy, B los afectos 
de resolver y terminar cuanto 
antes la Investigación" . 

A pesar de quo la querella 
presentada por Enrique Beltrán, 
fiscal jefe del Tribunal Suporior 
de Justicio, va dirigido contra 
seis personas concretas, el ma
gistrado instructor no ha descar
tado la posibilidad de que este 
número •aumenta o disminuya u. 

Climent también ha manifes
tado su intención de recurrir n la 
policla judicial •Bn aquellas dili
gencias on las quo sao nacesa
rio». 

En la misma monona de ayer 
los servicios de Ja secretoria del 
Tribunal Superior tramltabon la 
notificocl6n de la querello a los 
seis afectados, que, sogún la 
agencio Efe, son, además del ex 
conseller Rafael Blasco, Inmacu
lada Sancho Cogollos, ex secre
taria de la comisión territorial de 
Urbanismo de Volencia; Juan 
José Esturi, ex gerente dol Insti
tuto Valenciano de la Vivienda; 
José Antonio de Juan, ex arqui
tecto municipal de Alziro; Juan 
Manuel Chuliá, presidente del 
Colegio da Aparejadores de Va
lencia, y el intermediario francés 
Jacques Lacroix. Estos nombres 
coinciden totnJmonte con los que 
Levant&-EMV facilitó la pasada 

Ahora, tras la Jncoad6n de di
ligencias previas con arreglo al 
nuevo procedimiento abrovlodo, 
el magistrado instructor, rertone
clente a la sala de lo civi y penal 
del alto tribunal valenciano, roali
zará las diligencias de compro
bación do los hochos. Posterior
mente se pasará o una segunda 
tase, en la que se abrirá, si las 
comprobaciones resultan positi
vas, un periodo de acusación. 

Juan Climent ha reconocido 
que la admisión a trámite se roa
llza •porque hay unos hochos 
que pudieran ssr constitutivos 
de delito tal como los describo 
e/ fiscal, pero ahora habrá que 
comprobarlos y probar quitinas 
son los autoras da los mismos•. 

• • .>/. ·~F··, .. ~ ~: 
·,~-: ... -1·· .,. : !' 

Una voz concluida la lnvooti
gación, las diligencias serán re
mitidas a la sala de lo civil y pe
nal del propio Tribunal Superior. 
quo, bajo la presidencia de Juan 
José Mari, juz~ará los hechos. A 
causa de las rncompotibilidades 
morcadas por la ley, ol magistra
do instructor no formara par1e 
del tribunal que vea la causa. 

..... ,... . ' ·, , ;; I . J •• . ,, . 
El magistrado Juon Cllment. 

Aunque no se puede hablar 
aún de la duración de esto pri· 
mar procedimiento, Climont ha 
afirmado que •/as doclarsc/o-

nes de testigos y querellados, 
dado que hay bastante número 
de gante, pueden sar largas y 
posadas sn cuanto al tiempo•. 
Do todos modos, ol magistrodo, 
ha anunciado su Intención de 

La querella fue intorpuosto 
por el fiscal jofo Enrique Beltrán 
ante las presuntas irregularida
des cometidas por los querella
dos en el concurso para la venta 
do unos terrenos públicos on ol 
pollgono Ademuz en Paterna. 

Lern1a cree que el as~to está zanjado por su parte 
LEVANTE-EMV 

El ex consol"'"fa-r ~d-e-o'"b-r-ns~P~Ó-bl~lca_s_y_d~l-

putado soclnllo1n Rafael Blasco ha decla
rado, según In agencia Efe, que todavfa 
no le ha llegado •Is notificación oficia/ da 
que la querella haya sido admitida B trá
mite, por lo que mantengo mi decisión d9 
esperar a que m• llamen para hacer al
gún comentarlo•. 

Ble.seo y otras cinco personas han sido 
obJeto da una querella por parte de Is flsca
lfa de Valencia, 11cueadoa de un presunto 
delito de cohocho en concurrencia con otro 
de maquinación paro oltsrar el precio de tas 
cosas y violación de $Ocrotos, el segundo 
de ellos, en grado de consplradón. 

Fuentes de Presidencia do Ja Generalltat 
han dicho a Efe también que pollticamente 
•el tema está zanjado desde si momonto 
da /a d6sütuclón efe/ conssUer: ahora quíen 
da/M .ctuar •D 14 ju$1/c/a, sin ninguna pr.
meátacldn•. 

Rafael Blasco dijo que •antes da abrir 
sumarlo, los testigos dsb6rtln ratificarse sn 
sus doclaraclonas•, a/ladiendo que •espe
ro qUB me llaman• paro oonocer las diligen-

cias, aunque lnsletió quo yo. en su momento 
se ofreció al flsoal Enrique Beltrán para de· 
clarar sobro ol caso. 

Blasco ha oxplicado que • nadie con 
nombra y spolUdoo me ha pedido púbHca
ments mi dimisión dsl partido•, aludiendo a 
las constantes versiones que oxlgen au 
cesa on Ja comltlón ejooutlva dal PSPV
PSOE y el abandono do lo orgnnlzaclón so
cialista. 

Según ha explicado el propio Rafael 
Blasco, la entrevista que mantuvo el martes 
con el presidente de las Cortes y dol PSPV
PSOE. Antonio Garcla Miralles, •se C6ntró 
fundamenta/mente en mis nuevos comd
dos en el Parlamento auton<imlco, on mi 
condJo/6n de diputado socialista, aunque 
tambllln hablamos de otras cosas que no 
1o0y a comentar•. 

El PP mantiene aua orfUoas a Lerma 
Por au parte, el presidente provincial del 

Partido Popular de Valencla, Pedro Agra
munt¡ ha declarado quo los responsables 
socia Jatas •eetdn tratando ds hurtar el do
bsta polltico ¡;obra las conwou•nclas ~ Ja 

presunta corrupción y tráfico de lnl/uancíau. 
Pedro Agramunt no quiso pronunclnroo 

sobre la aceptación a trámite do la querella 
contra el conseller Blasco Y. otras cinco per
sonas por un presunto delito do corrupción, 
para •no intarfarir con la justicia•, aunque 
reclamó un debate polltlco por considerar 
quo so trata de •algo más serio que peloas 
dentro da un partidD po//tlco•. 

Fuentes cercanas al ex conseller hon 
mostrado su extralleza por la falta de clari
dad de • todas las fUBntas informativas quo 
en nombre da /a Prssldonc/a o da/ partido 
hablan estos días sn los medios de comu
nlcac/Ólw. 

Las mismas fuentes blasqulstas se/lalo
ron en relación o la posible salido de Rafael 
Blasco de la eJecutiva nacional que esta úl
tima •corsee da competoncías pera expul
sar a nadie do la misma•. 

Los mecanismos que so deberfan seguir 
para poner a Blasco contra las cuerdas en 
el seno del PSPV-PSOE •pasan por Is e/o
vación de alguna irregular/dad ante la co· 
misión fedoral do confllc:os y que ésla san
cione con la expulsión del militanlB». 

·, 

H. KAUS 

Suspenden de 
empleo y sueldo a 
los funcionarios 
lnvesugados 
LEVANTE-EMV...,.----,--,-.,... 

Los dos funcionarios de la 
Conselloria de Obras Públicas 
y Urbanismo (Coput) que fue
ron denunciados por la ex di
rectora general de Urbanismo, 
Blanca Blanquer, han sido sus
pendidos de empleo y sueldo y 
tienen también pendiente la re
solución de un expediente dis
ciplinario que ya se les ha In
coado. 

La denuncia da Blanca Blan
quer contra Inmaculada San
cho y Rubén Muñoz fue el ori
gen de todas las Investigacio
nes posteriores que han dado 
lugar a la tramitación judicial 
do un presunto delito de cohe
cho. Se¡iún todos los indicios, 
no ha srdo lo denunciado por 
Ja ex directora general, en rela
ción a lo situación urbanlstica 
de las Salinas de Calpe, lo que 
finalmente ha motivado la que
rella del fiscal jefe Enrique Bel
trán, quien ha tramitado las In
vestigaciones sobre el llamado 
caso Calpe a un juzgado de 
instrucción para que continúen 
las investigaciones. 

Además de la suspensión 
de empleo y sueldo que le 
afecta, Inmaculada Sancho ha 
dejado de ejercer también 
como secretaria de la comisión 
provincial de Urbanismo. tras 
su cese en este puesto de 
confianza. 

Mientras tanto, ya se han 
nombrado a los instructores y 
secretarlos de expediente dis
cip linar io contra los citados 
funcionarios, -expediente quo 
se abrió a petición todavia de 
Blanca Blanquer. , 

Otro de los impjicados en el 
affair urbanístico· de la Coput, 
el arquitecto Juan Antonio de · 
Juan, vinculado en su caso a 
los terrenos de Paterna y con 
contrato en vigor con la men
cionada conselleria, no ha su
frido todavla ninguna modifica
ción de su relación profesional 
con la Administración autonó
mica. 

Mientras, el plan general de 
Calpe ha vuelto a entrar en los 
servicios técnicos de la d irec-. 
ci6n general de Urbanismo 
para su nuovo estudio y apro
bación. 

El pasado jueves se reunfa 
el conseller Burriel con la alcal
desa de Calpe, Violeta Rivera, 
para tratar el futuro de este 
toma. 
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El líder de la corriente afirma que se han perdido los principios y objetivos socialistas 

Garcés CIS): «El PSOE ha propiciado que se 
desarrolle el clientelismo y la corrupción» 
EMPAR AIGUES.~-~-~ 

• Lll dilumlnación do los prln· 
ciplos da/ partido y la disolución 
do los ob¡olivos han propiciado 
un clima ·on o/ qua las dosllia· 
cionos do podar: c/iontolismo, 
nopot/smo y corrupción, so 
puedan dosarro/lar•, ha doclara
do a Levento-EMV ol lidor do IS, 
Vicont Garcés, realizando un 
análisis do la si tuación on la 
qua so oncuontra ol PSOE Iras 
los oscándalos Blasco y Juan 
Guorra. 

.. Las dosviacionos do podar 
son vicios ejercidos desde 
slompro por la dorocha qua pa
roco qua se han trasladado al 
PSOE:•, al irma el lldor de lz
qulorda Socialista, qulon asavo
ra quo lo qua ostá ocurriondo en 
ol partido en lo que conciorne a 
supuostas corrupciones y tráfi
cos do influoncias so debe a una 
concentración do poder y a una 
pérdida do democracia interna. 

En asta sentido oxplica 
quo• al PSOE: ha perdido la do
mocracia intarna y esto ha con
ducido a una concontracíón do 
podar en los dirígontos do/ par
tido quo simulttmaamente están 
on las inslitucionosu. 

Vicont Gorcés ~oñala quo 
• lo qua está ocurriendo ahora 
ya advirtió la coflí<>nta qua pa
sarla, poro no so nos hizo caso. 
Ahora ha ocurrido y os ímpor
tanto quo al PSOE: recupere 
los pi/aros básicos quo son /a 
democracia interna, los princi
pios éticos y los objotivos socia
listas•. 

sr a la Intervención )udlclel 

El lider do IS huyo do abordar, 
dlroctamonto, ol caso Blasco y 
de pronunciarse sobro si el pre
sidenta do la Gonoralidad, Joan 
Lerma, hn octuodo correcta o in
corroctamo nto cesando al ex-

Vlcent Gerc6s, Udor volonclono do IS. M. MOUUES 

consellor y si éste doberlo ob<ln· 
donar los cargos orgánicos quo 
tiene en el PSPV-PSOE. •Yo lo 
que creo as que o/ PSOE: lleno 
que dotarse do Jos mocanismos 
suficientes para hacor imposl
b/o las dasvíacionos do podor 
on Ja práctica política ínstitucío· 
nal~. 

Añado Garcós, •el caso 
8/asco puodo dar a ontendtJr n 

la opinión pública do qua todos 
los politícos son iguales y oso 
hay quo combatirlo con hechos. 
Creo, a dífarancla do muchos, 
que el coso de 8 /asco no ha 
sido un móvil pol/tico. Jonn Lor· 
ma nombró o Rafao/ 8/asco 
constJl/er y ontiondo que tieno 
compatoncias suficientes para 
cosnr/o porquo en osa mamen· 
to so habla producido una por-

dida da confianza entra al presi
denta y al entonces consollar•. 

Respecto a si Rafaol 81,¡isco 
doboria o no dimitir do los car
gos orgánicos quo ocupo en ol 
partido, ol lider do IS declara: 
•(si la comisión ejecutiva nacio
nal tiona sullclontos razonas 
para considerar quo 81asco 
osta implicado en irrogularída
des politícas, lo lógico serla quo 
sa pidiera su dimisión y lo coha· 

· renta ss que se dimita porque 
se hace imprescindiblo unl! 
traslación política. ésto os inde
pendiente da la actuación íudi
cial•. 

Garcés no censura qua so 
haya acudido al juzgado. aun
quo eso transcienda a la opinión 
pública y suponga una mala 
imagen para el PSOE. 

•Yo creo quo un dabsta lntar· 
no da/ partido sobra esta cues
tión no excluye qua ante casos 
de corrupción so daba acudir al 
íuzgado. La transparencia y In 
claridad son necesarias, y la 
responsabilidad do los socialis
tas, no sólo intorna. no sólo una 
cuestión da partido, sino tam
bién pública, con los o/octoras. 
Desdo esta postura pienso qua 
cualquier corrupción dobo sor 
denunciada~. 

El lldor do IS afirma que la co
ordinadora de Izquierda Socialis
ta se pronunciará sobro ol caso 
Blasco ol próximo día 1 O de la
brero, fecha on la que fijará su 
postura sobre el toma paro acu
dir al comité nacional convocado 
para el dfa 17 do febrero. 

En esto sentido, no desmintió 
lo anunciado ayer por esto perió
dico respecto a que habla man
tenido una entrevista con Joan 
Lerma para tratar del tema Blas
co. aunquo no quiso dosvelar ol 
contonido do la misma. 

Jueves. 25 de enero de 1990 

Vlcent Garcés 
dice que todo lo 
que ha vattctnado 
IS se ha cumpUdo 
E. AIGÜES ____ _ 

Para Vicent Garcés. el 
caso Blasco no es más qua 
un acontocimionto do los mu
chos que ha vaticinado Iz
quierda Socialista y qua, en 
su opinión, se han cumplido. 

•cDonunciamos que se ha
bla perdido la democracia in
terna y que /a concontracíón 
do podar orgánico on perso
nas qua ostontan roproson
tacíón institucional era algo 
palrgroso•. En esto sentido, 
Vicont Garcés cree que, ac
tualmente, el asunto Rafael 
Btasco podría corroborar osa 
afümación. 

El máximo rosponsablo do 
IS también señala quo • con 
mucha anta/ación, la corrien
to dijo qua el partido tenia 
que estar más carca da UGT 
y quo o/ Gobíorno dobería 
negociar con Jos sindicatos. 
No so nos hizo caso y luego 
vino al 14-D•. 

Otro do los pronósticos es 
el de los bloques, •nos opo
n/amos a la entrada en la 
OTAN porque considorába
mos qua son estructuras ya 
obsolatas y ahora el partido 
empieza a roconocar qua 
tanto OTAN como Pacto do 
Varsovia son organiz aciones 
desfasadas•. 

Sin omborgo, los dones 
adivinatorios parece que no 
doparon domasiada suerto a 
la corriente que sigue su sen
da do marginación constante, 
especialmente cuando hay 
que 1opartlr puestos en las 
instituciones. 

IS está perdiondo fuorza 
aunquo Vicent Garcés no lo 
quiera reconocer, •lo que 
ocuf/e es qua hay genio quo 
se cansa do porder y quiero 
prosporar o doía o/ partido• . 

CAzA MENOR-------------------------

J. J. PEREZ BENLLOCH_ 
Cuando los juoces senten

cian las propaladas corrupcio
nos urbnnfoticas en la Conse· 
lioria de Obras Públicas queda
rá claro, como ya clarea, que el 
escándalo urdido no os más 
limpio que una tremenda vento· 
sidad polll ica oxpelida on las 
nericos dol partido socialista y 
sobre la dignidad de unas per· 
sonas. 

Pero eso lo veremos en su 
dio, qua será también el do la 
bajada de bandera para dos
guazar ploza a pieza esta tra
ma diabólica y poner al sol los 
!topos sucios, maquinaciones y 
vilozas que han contaminado el 
clima polltico y. sobro todo, lo 
Imagen do las siglas gobernan
tes. Será el momento de dos
volar el papal do porsonajos y 
porsonajillos convertidos clr
cunstanclalmento on fuontos 
-<10 tan anónimas- do confu
sión. 

Es impensable, y sorla fatuo 
quo olgulon alimontose ilusio
nes a esto 1ospecto, qua la his
toria se quedaso inédita y qua 
la opinión pública olvidaso, P.ºr 
una argucia do la prestidig1ta-

· «Delenda est Blasco» 
ción, las aireadas denuncias de 
sobornos millonarios, el pasel
lio do empresarios cuya jota y 
blogralla ha quedado en la po
numbra, las asombrosas filtra
ciones do información insidioso 
y jamás vorllicada. Habrá que 
hablar de astas cosas y no de
jar el tintero alguna referencia 
a Montesquleu y él esplrítu 
do las /oyes, puos quizá con
vengo refrescar ciertos princi
pios fundamentales de la orga
nización politica y domocrática 
en lo atinento a la separación 
de poderos y la acrecido nece
sidad do que ol judicial perma
nezca indopondiento. 

Peró esto filón do comenta
rios, como digo. queda aplaza
do y lo quo on osto instonto pri
ma os la dimensión politica del 
embrollo, que sucintamonto po
damos describir como el acoso, 
derribo y liquidación do un poll
tico, cual os el ox conselier Ra
fael Blosco. Un proceso calcu
lado y ojocutado sogún un plan 
tan provisiblo como provisto y 
al margan do la resolución que 
decidan los tribunalos. La ope
ración, como las maniobras mi· 
litares, puede bautizarse como 
un do/onda ost 8/asco. 

El lector 10cuorda que el pri
mer movimiento ha sido la des· 

titución súbita. En estos instan
tes se ha pasado a forzar su di
misión de la comisión ejocutiva. 
Antonio Gercfa Mlrallos, pre
sidente del PSPV, ejerce do 
gran sacristán y pretende pre
parar la victima para quo acep
te dócilmente el dogüollo por el 
bien del partido, y hasta por su 
propio bien, como apuntan al· 
gunos cínicos. Es un remedo 
jesuítico de Vychlnskl , aquel 
fiscal que ensangrentó los pur
gas estalinistas. 

Parece ovidonte que antas o 
después Blasco ha do abando
nar la ejocutiva. Entre otros co
sas, porque su concepto de la 

¡Ostras, Pedrín! 

Averiguar o acertar el sueldo do Amadau 
Fabrogat era una distracción ingenua de 
noctámbulos oc iosos . Al amparo de la 
apuesta, se trataba de saber si algún entera
do de las entretelas televisivas hablo desve
lado el quo parocfa un secreto bien guarda
do. Tiempo hubo en que convenimos fijar en 
siete kilos el estatuto económico de este 
avispado director del ente. 

Ya no es un secreto. Este diario -edición 
del martes pasado-- lo ha revelado: el caba· 
llero percibe 9.300.000 pelas. Más do cuanto 
cobra el presidente de la Generalitat y los 
consejeros. Se podrá aducir quo también 
Amadeu es más espabilado que lodos ellos, 

pero eso no justifica lo que se nos antoja un 
disparale administrativo. 

Pero no es eso lo que colma nuestra estu· 
pefacción. Acontece también que los tiernos 
directivos de RTVV son beneficiarios de ren
tas superiores a las de altos dirigentes del 
Gobierno, autonómico o no. Da la impresión 
de que han sido olios quienes se han escan
ciado el presupuesto público. Y es una mala 
impresión. Ante tal nolicia, la gente educada 
exclama: ¡Ostras, Padrinl Los menos educa
dos dicen epftetos irreproducibles, aunque 
menos obscenos que las retribuciones ono
tadas. 

docencia es incompatible con 
el que rigo alli mayoritariamen
te. El cuándo y el cómo, sólo él 
lo sabe, pues no son sus com· 
pañeros quionos so lo puoden 
imponer. Poro resulla obvio 
que deberá trasegar este se
gundo sorbo de cicuta. Y tam
bién el tercoro, si no lo impido 
la conciencia sana del partido. 
Esa será la expulsión. 

Estamos ante una pellcula 
que yo hemos visto, desgracia
damente. La protagonizó Fer
nando Mertrnez Castellano, 
quien, acusado do barrabasa
das económicas, acabó exono
r ado por los Jueces y a las 
puertas dol partido. Y acontoció 
con Jdsep Llufs Albll'lena, 
cuya abnegación po¡, la autono
mln naciente no mereció la re· 
compensa do una salida airo
sa: prevaloció el ensañamiento. 
Y así seguirá siendo miontras 
que en el PSPV funcione esa 
segadora que impide a nadie 
crecer un palmo por encima de 
Joen Lerme, osa gurú ególatra 
que se pone el partido por 
montero. 

No so me oculta la pregunta 
del lector bien intencionado: 
•Y si 8 /asco luose culpable do 
corrupción?• Y so la dovuolvo 
por activa: •¿Y si rosulta íno
conto 7• Lo dramático os que la 
banda hegomónica del partid<> 
no so ha formulado una ni otra: 
ha condenado, simplomonto. 
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García Mira/les, que se·entrevistó ayer 

con el ex~conseller, es el "encargado" de trasmitir la indicación ' ' 

Madrid sugiere que Blasco dimita de la ejecutiva 
La ejecutiva federal del Pan ido Socialista he "encarga

do" a Antonio Gercla Miralles, presidente de los socialis
tas valencianos y miembro a su vez de la ejecutiva fede-

ral. que sugiera a Rafael Blesco. ex-conseller de Obras 
Públicas. que presente su dimisión como miembro de la 
ejecutivo nacional. Estos ext remos, sin embargo. han 

sido desmentidos por todas las vlas o f iciales del PSPV. A 
pesar de ello, Gercle M i ralles y Blasco sostuvieron ayer 
una conversación en el palacio de las Conos. 

Las ofensivas y contraofensivas 
que so han desatado últimamente 
en el seno del PSPV están dando 
lugar a situaciones cuanto menos 
curiosas. por no llamarlas peligro
sas, si se tiene en cuenca quo lo que 
importa es mantener la imagen de 
un partido/piña, aunque a estas al 
turas algunos de los pipones se han 
caldo del sitio de una forma prácti
camente irreversible. 

En el caso del "piñón" Blasco las 
cosas han ido a mayores, y el asun-
10 ha escapado a las fronteras de la 
Comunidad Valenciana. Madrid, a 
través de la ejecutiva federal. tiene 
la intención de tomar canas en el 
asunto, aunque a primera vista en 
la calle Ferraz se lo están montando 
de suaves. Y esto es normal porque. 
justo en estos momentos. lo Que no 
necesita el PSOE son escándalos, 
aunque sea en la periferia . 

La ejecutiva federal ha sido de lo 
más discreta en el primer paso dado 
en esto asunto. Por lo bajito ha en
cargado a uno de sus miembros, 
Antonio Garcla Miralles, a su vez 
presidenta de los socialistas valen
cianos, que sugiere a Rafael Blasco 
que presente la dimisión de _todos 

mente del puesto de d iputa o en 
lu Cones Valencianas. 

Esta "invitación" la ha curudo 
Madrid despu6s de que el presi
dente de la Generalidad. Joan Ler
ma, destituyera a Rafael Blasco 
como consoller de Obras Públicas, 
Urbanismo y Transportes, y des
pués de quq lo ejecutiva nacional 
de los social istas valencianos 
adoptase la decisión de abrir una
investigación en el seno del partido 
para esclarecer los hechos que die
ron origen o una querella por parte 

í . 

del fiscti l jefe del Tribunal Superior 
de Justicia de la Comunidad Valen 
ciana contra Blasco y otras 6 per
sonas por presunto cohecho. 

Dos reun iones suculentas 

Este rumor tomó ayer cuerpo de 
noticia, sobre todo después de co 
nocerse las dos reuniones que Gar
cla Mirallos ha mantenido con 
Blasco en los tres últimos dias. La 

primera de ellas se produjo el vier
nes pasado por la tarde. Dos horas 
estuvieron hablando los compa~e
ros Garcia Miralles y Blasco en el 
despacho del primero en las Cortes 
Valencianas. 

Ayer por la mañana, entro las 11 
y 12'30. tuvo lugar la segunda en
trevista. Nada ha trascendido do lo 
que ambos discutieron, hablaron o 
intercambiaron. pero no se descarta 
que en el transcurso de estas con-

El magistrado ins tructor todavía estudia el caso 

La decisión sobre la querella contra· Blasco 
v otras 6 personas se podría conocer hoy 

La decisión sobre la admisión a 
trámite o no de la querella presen
tada por el liscal jete. Enrique Bel
trán, contra el ex-conseller Blasco 
y otras seis personas más por pre
sunto delito de cohecho, podrla 
ser hecha pública hoy. según he· 
mos podido saber de fuentes judi
ciales. 

El magistrado Juan Climent, de
signado por lo sala de lo civi l y 
penal del Tribunal Superior de Jus
ticia do le Comunidad Valenciana 
como inS11uc1or de la causa. se en· 
con1raba todavla ayer estudiando el 
asunto y la última documentación 
enviada por el fiscal jefe. 

En cualquier caso. si hoy no se 
diese a conocer la decisión del ins
tructor en torno a la querella. con 
toda probabilidad ésta se producirá 
mañana. 

Como ya hemos venido infor
mando en ocasiones an1eriores. 
Juan Climont fue designado ins-
11uc1or después de que Enrique 
Beltrán considerase que el resulta · 
do de sus investigaciones. abiertas 
en torno a presuntos casos ·de co
rrupción en la Conselleria de Obras 
Públicas, eran susceptibles de ser 
consideradas un delito de cohecho, 
deliro por el que realizó una acusa-

ción formal contra el ex-responsa
ble de la Copul. 

Durante el pasado fin de sema
na, especialmente largo debido a 
la festiv idad de San Vicente. el 
magistrado Juan Cl iment ha esta
do estudiando la información que 
le ha sido suministrada por el fis
cal jefe y la Policla, información 
que se condensa en las investiga 
ciones llevadas a cabo durante 
más de un mes. 

La denuncia de Blanquer 

En el transcurso de estas investi 
gaciones se realizaron intervencio
nes telelónicas de diversos exten
siones de la Conselleria de Obras 
Públicas y Urbanismo. asl como al
gunos teléfonos particulares de 1'5 
personas que en un principio pare
clan estar vinculadas con algunos 
casos de soborno denunciados por 
los empresarios Asoncio J. Pastor 
Mompó y Javier Garcla Pérez. este 
último yerno de Vicente Pascual. 

Cuando la anterior directora ge
neral de Urbanismo, Blanca Blan
quer. fue puesta en antecedentes 
por los empresarios mencionados. 
ella misma lo comunicó al presi
dente Lerma. y posteriormente se 

fue a ponerlo en conocimiento del 
liscal jef&. 

Según la denuncia presentada 
por Blanquer, los dos empresarios 
citados. consejeros delegados de la 
empresa Debimar, S.A., lueron o.b
je10 de un intento de soborno por 
parte de dos funcionarios de su de
partamento. Inmaculado Sancho 
Cogollos y Rubén Muñoz Mortf. 

Los hechos que los responsables 
de Debimar, S.A. denunciaron on10 
la directora general do Urbanismo 
fueron rari ficados por los denun 
ciantes a presencia del fiscal jete. 

En el transcurso de oigo más de 
un mes. Enrique Beltrán, con lo co
laboración de la Policla, consiguió 
terminar una investigación dillcil y 
delicada. porque en ella oparecla 
como presunto implicado un 
miembro del gobierno valenciano. 

Con el resultado de estas diligen· 
cias de comprobación, Enrique 
Beltrán decidió presentar una quo· 
rella contra Rafael Blasco y otras 
seis personas más por presunto de
lito de cohecho. maquinación para 
alterar el precio de los cosos, on 
concurso con un deliro de viola
ción de secretos. 

T. laguna 

versaciones Garete M iralles pusiese 
a Blaseo en antecedentes de los 
deseos de Madrid. 

Sólo se ha dejado caer lo anec
dótico: Blasco se presentó ayer en 
el grupo parlamentario do las Cor
tes para "pedir trabajo", para po
nerse a d isposición del grupo y CO· 
laborar en alguna de las comisio
nes. y asl se lo comunicó a Ernesto 
Fenollosa. secretario del grupo par
lamentario socialista. 

Fachada del Tribunal Sup.,lor de Justicia. 

Curiosamente, es ahora cuando 
pueden empezar los verdaderos 
problemas. Una gran mayorla de la. 
militancia. sobre iodo en las comar
cas, no podla dar crédi to a lo que 
se estaba publicando. e incluso se 
ha pretendido desviar iodo el es
cándalo hacia la pura arena poll1i · 
ca. Se le quiere quitar importancia 
al asunto judicial, pero eso es quizá 
lo más serio. 

La presentación de la denuncia 
fue el argumento esgrimido por el 
presidente Lerma para apanar de 
su gobierno a un miembro que le 
causaba problemas dentro del par
tido. El que la denuncia haya lle
gado a convertirse en una acusa
ción formal por parte del liscal jete 
contra Blasco es el argumento es
grimido en estos momentos por la 
ejecutiva federal para "invitar'' a 
Blasco para que abandone la eje
cutiva nacional. 

Pero llegados a este punto. los 
canales oficiales del PSPV-PSOE 
juran y perjuran que nada de esto 
es cierto, que Madrid no ha dicho 
esto boca es mla, y que Garcla Ml
ralles no ha traldo ningún encar
guito de este tipo. 

Pero si la cosa cuaja, aqul pue
de pasar de todo, porque ya he
mos tenido una muestra de que 
Blasco no es un árbol del que se 
puede hacer leña fácilmente, no 
sin que antes le caiga a alguien 
encima y le haga un chichón. La 
indisciplina del ex-conseller ya le 
puso hace unas semanas las cosas 
feas a Lerma. 

En una situación parecida. aun
que hayan cambiando el tiempo y 
el espacio, es previsible que Rafael 
Blasco conteste de la misma forma. 

Teresa Laguna 

FOTO MOHIO 

• El magistrado instructor de la causa comunicará 
hoy su decisión al Trib unal Superior. 

• Juan Climent ha trabajado sobre el resultado de 
la investigación durante tres dlas. 
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Hoy se decide la suerte Judicial de la quer ella. v. M. Terrenos de Paterna por los que se Interesó l a empresa OCC. HElNo KAUS 

En círculos jurídicos se da como muy probable la admisión a trámite de la querella contra Rafael Blasco 

Los técnicos valencianos que trabajaron para Lacroix 
en Ralalell son los mismos que actuaron en Paterna 

LEVANTE-EMV_....,..-,-.,..--
EI caso Blasco dará hoy un 

nuevo y lrnscondental giro cuan· 
do el magistrodo de la sala de lo 
civil y penal del Tribunal Supe
rior do Justicia de la Comunidad 
Valenciana, Juan Climont. anun
cie la más que probable admi
sión a uám1to de la querella in
terpuesta por el fiscal Enrique 
Beluán. 

Una vez admitida a trámite la 
querella, le será notificado su 
contenido a las seis personas 
que, según el propio fiscal. se 
encuentran implicadas. Entre 
ellas no hay ninguna duda de 
que se oncuontra el ox consaller 
de Obras Públicas y Urbanismo 
Rafael Blasco. 

Entre los implicados en la 
querella podrlan encontrarse los 
miembros más deslncados dol 
estudio arquitectónico ARO de 
Valencia. al que portonecen el 
arquitecto José Antonio de Juan 
y Carrasco y el aparejador Juan 
Manuel Chuliá. 

ARO realizo para Lacroix los 
estudios de la propuesta que la 
empresa Occidental de Centros 
Comerciales (OCC) presentó al 
concurso para la compra del po-

El marjel de Refalell y Vlstobella que sa pretendla urbanizar. 

ligono de suelo comercial ubica
do en Paterna. 

ARO ha negociado, poslorior-

mente, con una filial del Crédit 
Agricole de Franco en Madríd, 
habida cuenta de que OCC-Es-

HElUO KAUS 

paña. como señalaba Levan!&;. 
EMV. es una empresa que ac
tualmente carece de entidad en 

El ex conseller de Obras Públicas no quiere hablar, de momento, sobre su situación 

Rafael Blasco se entrevistó con Antonio García 
Miralles por segunda vez en los últimos cinco días 
LEVANTE-EMV ____ _ 

El ex consellor Rafool Blasco 
se entrevist6 ayer con el presi· 
denle del PSPV-PSOE. Antonio 
Garcla Mirallos, en el dospacho 
olicial de éste en las Cortos va
lencianas. El contenido de la 
reunión permanece en el más 
absoluto de los secretos, ya que 
ninguna de las dos partes han 
querido pronunciarse sobre el 
tema. 

En tan sólo cinco dlas, Anto
nio García Miralles y Rafael 
Blasco han mantenido dos on
lrevistas. La primern do ollas fue 
un oonversoci6n telefónica entre 
ambos dirigentos socialistas, y la 
segunda, como ya se ha apunta
do, en el despacho dol palacio 
da Benlcarló. En ambas. con 
toda probabilidad, el presidente 

del PSPV-PSOE solicitó a Blas
co que abandono los cargos or
gánicos que ocupa en al partido. 
especialmente la vocalfa que 
ocupa en la ejecutiv<l nacional. 

Este periódico contactó con 
Antonio García Mlralles, quien 
sobre el caso Blasco y sobre la 
posible petición de dimisión se li· 
mitó a señalar: • yo no afirmo n; 
niego nada. No tango nada mas 
qua decir#. 

La rumorologfa, a falta da in
formación oficial, so ha converti
do en moneda couiento antro 
los propios dirigantos socialistas. 
En algunos círculos incluso so 
ha llegado a afirmar que ol pro
pio presidente do los oocialistas 
valencianos, Antonio Garcla MI· 
ralles, se estaba alejando del se
cretario general, Joan Lerma. y 

aproximándose a las posiciones 
de Rafael Blasco. Situación que, 
según todas las fuentes consul
tadas. es completamente falsa. 

La confusión es tal ontre los 
propios miembros de la ejecutiva 
socialista que se especula con 
que el ex conseller Rafoel Blas
co tenla d e plazo hasta ayer 
para presentar su dimisión de la 
ejecutiva nacional. Del mismo 
modo que no se excluye la con
vocatoria d e una reunión de la 
comisión ejecutiva para e sta 
misma semana. 

Mientras so suceden las infor
maciones y contmintormaciones, 
el hermetismo persiste entre los 
miembros de la ejecutiva d el 
PSPV-PSOE, que huyon de pro
nunciarse oficialmente sobre el 
caso Blasco. 

Levonte-EMV también ha po
dido saber que entre las nume
rosas reuniones quo se han pro
ducido para tratar sobre el asun
to Blasco, Vicent Garcés, líder 
de IS, se ha entrevistado con 
Joon Lerma para conocer do pri
mera mano las razones que lle· 
varon al p10sidente a cesar a 
Blasco. 

El dirigente d e Izquierda So
cialista también se reunirá con 
ol ex conseller de Obras Públi
cas para que éste le explique 
su propia versión, de tal suerte 
quo IS tenga toda la informa
ción antes do pronunciarse ofi· 
cialrnente . Este periódico tam· 
blén pudo contactar ayer con 
Rafael Blasco, quien, de mo
mento, prefiere no hablar sobre 
su situación polltica. 

nuestro pais. Su razón social es 
un simple buzón de correos en 
un contrico odihc10 de viviendas 
en Madrid . 

José Antonio de Juan ya tra
bo.jo anteriormente paro Jacques 
Lacro1.< ni convertirse en el re· 
presentante lef¡nl en Valencia de 
la empresa Ciudad Marina de 
Valencia. SA. 9ue pretendía ur
banizar el mar¡al de Rafa lell y 
Vistabella. 

De Juan. antiguo arquitecto 
municipal en Alzira y en la ac
tualidad bajo contrato de la Con
selleria de Obras Públicas como 
coordinador do las obras de Ga
varda y Beneixida, firmó las ale
gaciones do la empresa citada al 
plan general de Valencia para 
poder realizar en el enclave de 
Rnfalell una clutJad marina do 
1.500 vlviondas semojante a la 
existente cerca de Niza y cono
cida como Port Grimaud. 

Juan Manual Chuliá, por su 
pano. es conocido por su cargo 
de decano del Colegio de Apare
jadores de Valoncia. El propio 
Lacroix. según círculos judicia
les, es otro de los hipotéticos 
querellados por un posible delito 
de cohecho y maquinaciones. 

Rafael Blasco. J . A. 
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La oposición intenta forzar su comparecencia en el Congreso el 6 de febrero 

El Partido Popular, decidido a pedir la dimisión 
de Alfonso Gue.rra si no da explicaciones creíbles 

JU AN G . lllÁ~EZ. Madrid 
El P urlido Popular eslá dis pueslo a p<.'dir en las próximas semanas 
la dimis ión del vicepresldtnle del Gobierno. El lidcr del PP, J osé 
l\l a ria Aznar, declaró ayer que •no queda olra salida si Alfonso 
Gutrra no da una res puesta, míninuamente creíble, que dem uestre 
que 110 ha lenido rtsponsabilidad polílica en lu ocupación y uso que 
ha hecho de s u des pacho oficial t n Sevilla s u hermano Juan Gu~ 
rra". Lus principales grupos de lu oposición exigen que el vicepresl· 
denle del Gobierno explique en el primer pleno del Congreso, convo
cado para el 6 de íebrero, su comporlamienlo en r<lación con tsle 
asunlo y el e nriquecimienlo de J uan Guerra a l a mparo dtl poder. 

Después de que Izquierda Uni
da pidiera. aunque inicialmente 
~ in el apoyo exigido por el re · 
glamcnto del Congreso. la com · 
parecencia de A lfonso Guerra 
en el p'róximo pleno de la Cá
mara. c1 Centro Dcmocr;ltico y 
Social presentó ayer una intcr· 
pclación al G obierno1 que pro· 
bablcmcntc aprovechará ést e 
para intentar Lanjar la polémi· 
ca. El portavoz centrista, Ale· 
jand ro Rebollo. pidió al G o
bierno - que puede designar a 
c ualquiera de sus miembros 
p:ir:t que conteste- que cxpli· 
que ·qué med idas de po litica 
gcncral piensa arbitrar para in· 
vcstigar lo) asuntos de in1c:rés 
público relacio nados con el d e· 
nominado tráfico de influencias 
e inst rumentar h1s reformas Jc. 
gislativas que lo eviten". 

Sin que cstC descartada una 
intervenció n personal de Alfon· 
>O G u e rr a e n el debat e, al 
PSOE se le presenta la opor tu
nidad de argumentar que el pa· 
sad o dia 1 de diciem pre prescn
\Ó dos proposiciones de ley so
bre incompatibll idades de altos 
cargos, m iembros de cor pora· 
cioncs locales, diputados y se
nadores, y que a l hilo de esas 
inic iativas es t:i dis puesto n 
aceptar propuestas de la opo· 
:,ición. 

El Partido Popular ya se ha 
adelantado a calificar de insufi
cientes las proposiciones de ley 
socialistas, redactaUa s en base 
a las conclusione s de la comi
si<ln sobre tráfico de influencias 
existe nte en la pasada lcgislatu· 
ra. El portavoz del Grupo Po
pular . Rodrigo Rato, defendió 
ayer la necesidad de incluir en 
las previsio nes para evitar el 
tráfico de influencia s a ··1os fa . 
m iliares en primer grado"' de 
los responsables políticos. Rato 
ironizó acerca de que el PSOE 
ha enriquecido el derecho ad· 
ministrativo, -porque adem :is 
d e ministro, subsecretario o di · 
rec tor general, se puede s er 
tambiCn hermano". 

Un caso direrente 

Cuando fue interrogado aceren 
\le la figura del yerno o d el cwla· 
<lisimo, acu1)adas en épocas an· 
tcriores, José Maria Aznar. que 
se encontraba j unto a' Rato e n 
una conferencia de prensa, ar· 
guyó que hay nombramientos 
más o menos d cícndibles, pero, 
.. como 1alcs. supo nen una deci· 

sión legal, lo <1ue no se puede 
decir del <.'tJJO J1Um Guerra". 

El Partido 1'01>ular vio r e
c hazada ayer por la Mesa del 
Congreso su pt.:lición de crear 
unu comisión parlamcnt3ria so· 
brc tr áfico de iníluencias por 
haber incumplido los requisitos 
rcglnmcntarios. El-PP presenta· 
rá próximamente de nuevo su 
solicitud tras cumplimentar las 
exigencias que impone al res· 
pecto el reglamento del Congre
so. como es contar con el apoyo 
expreso de 70 diputados o dos 
grupos parlamentarios. . 

. El C DS apoya la creación de 
una comisió n de inVestigllción. 
pero a condición de que se cina 
a l tr :ifico de iníluencias y a la s 
posibles re sponsabilidades po
liticas d e autoridades de las ad
ministraciones central o muni· 
cipul. Dispuestos a dcsmarCar· 
se del Partido Po pular, en el 
que perciben un propósito de 
"echar lena al ruego", y en eon
trnstc co n la agresividad de ini
cintiv~s suya s anteriores a las 
últimas elecciones legislativas, 
el C DS' hizo ayer gala de un 
sentido de la responsabilidad 
compa rtido con e l PSOE. Al 
igual ,que los socialistas , los 
centristas consideran que sería 
más efec tivo ampliar los su · 
puestos del delito de cohecho 
que crear una n ueva figura de· 
lictiva. co mo seria la dd tr:ifico 
d e influcnci~,s. 

El lidcr del PP. José Maria 
Aznar, resa ltó ayer que su par· 
tido quiere incidir en la dimen· 
sión política del t:aso lt1at1 Gue· 
rra porque la intervención de la 
jus ticia previs ible men te será 
poco efec tiva a l no figurar el 
tráfico de influencias en el Có· 
digo Pe11;1I. 

Francisco Álvarez Cascos, 
secretario general del PP, for
muló ayer en una conferencia 
de prensa nueve preguntas al 
Gobierno acerca d e quién o 
quiénes autorizaron la prescn· 
cía de Juan Guerra en un des· 
pacho oficial de la Delegación 
del G o bierno en Andalucia. 

Á lva rez Cascos consid eró 
imprescindible que el Gobierno 
explique también por qué: Juan 
G uerra u só dicho desp acho, 
qué ac tividades realizó en él, a 
quién responsabil iza de esta si
tuación y si considera normal 
que un ciudadano p articular 
ocupe durante seis ai'aos una de· 
pendencia que sufragan con sus 
impuestos los cont ribuyentes . 

EFE J°" Merla Aznar, durante una conlerenda de prensa celebrada ayer. 

El vicepresidente no ha 
decidido cuándo explicará las 
actividades de su hermano 

EL PAIS, Madrid 
El vicepresidente de l Gobier
no, Alfon so Guerra, no ha de
cidido alÍn lu fec ha en la que 
compareced públicamente 
p:fra explic a r e l escá ndalo 
originad o en torno a su her · 
mano, Juan, y que el presi· 
dente Felipe Gonz:i lez nde· 
lnntó el lunes, tras la recep 
ció n real al C uerpo Dip lomá· 
tico. 

Tampoco hay fecha para 
la reunión previst a entre Jua n 
G uerra y una representación 
d el l'SOE d e i\ndalucia e n la 
que el hernurno del viccprcsi· 
d enle del Gobierno ofrezca 
una explicación sobre las de
nunc ius aparecidas en los 
medios d e comunicación en 
las que se le ucusa de t ráfico 
de inílucnc ias. Fuentes próxi· 
mas a la Comisión Ejecut iva 
del PSOE m a nifestaron ayer 
que .. e n la reunión que se 
vaya a ce lebrar con J uan 
G uerra se vn u evitar a los 

medios de comunicación por· 
que, en estos mo me ntos, cxis· 
te unu a uténtica persecución 
en lomo a él". 

En medios d e la ejecutiva 
socialista se insistía ayer en 
que " Alfon so Guerra e s t á 
muy afcctat.lo , pero también 
está muy apoy:ido por todos 
nosotros. El part id o sabe 
unir se en ocasiones como és· 
tas ..... No nos hacemos ilusio· 
nes pues sabemos que e st a 
camp aila va a continuar por· 
q ue el o bjetivo es A lfo n so 
Guerra, que es una pieza muy 
importante dentro del parti· 
do ... ai\adie ron las mismas 
fuent es. 

El portavoz del gr upo par
lamentario del PSOE, Ed uar
do Martin T oval. se mostró 
ayer partidario de ampliar la 
figura dclectivo del cohecho 
p ara regular el tr á fi co de: in· 
fluencias y apuntó que el pro· 
blema es dificil. d esde el purl' 
to de vist a técnico. 

Preocupación en la 
Mesa del Congreso 
por el aluvión 
de iniciativas 

EL PAIS, Madrid 
El gran nú --;1cro de iniciativas 
parlam1.:11Carias que se está n pre· 
sentando en el Congreso y el Se· 
nado en la presente legislatura 
causa - preocupación técnica .. en 
l~s m esa s de ambas cámaras y en 
el Gobierno, informa ro n ayer 
fu entes próximas al órgano de d i· 
rccciéin de l Congreso. 

L:t misma preocupación fue 
puesta de manifiesto en varios 
departamentos ministe riales. que 
.. se lamentan .. dd gran esfu erzo 
burocrático y técnico. Tambien 
hncen h incapié en el coste ceo· 
rHlmico que supone rcspomJcr a 
las solicitudes de información de 
los parlamentarios y a las pre· 
guntas que form ulan para con· 
trol:ir la actividad del Ejecutivo, 
que .. e stá n aumentando de forma 
espectacular", informa Eíc. 

El PSOE intenta que 
deje el partido el 
'conseller' destituido 
en Valencia 

J. GA RCIA DEL MORAL, Valencia 
El Partido Socialista del Pais Va
lenciano (PSPV- PSOE) cstfi Ira· 
tando de que Rafael Blasco, ex 
cu11se//u de Obras Públicas y Ur
banismo de la Generalital dcsti · 
luido en diciembre pasado por su 
presunta implicación en un es· 
cándalo urbanistico, abandone el 
partido. Asi lo indicaro n ayer di 
versos d irigentes d e l partido, 
aunque e n el plano o ficial se haya 
desmentido. El apararo del PSPV 
t ra taría así de des hacerse de uno 
d e los hombres fuertes del parti· 
do - Blasco domina la comarca 
de La Ribera, una d e las de ma
yor afiliación- que, además, es 
miembro d e la comisión cjccuti· 
va nacional y diputado autonó
mico. La excusa oficial seria la de 
i!npcdir que la presunta implica
ción de Blasco en a lguna irregu
laridad salpicara al partido. 

Mientras fuentes del parlido 
aseguraron que se ha pedido a 
Bla sco que dimita en la comisión 
ejecutiva. Anton io Tonda, jefe 
de l gabinete de Antonio G arcía 
Miralles, presidente del P S PV y 
de l as Cortes va lencianas 
-qu ien se ha ent revistado en 
dos ocasiones en los úlcimos días 
con Blasco- ni confirmó ni des· 
mint ió e sta información. 

Po r el contrario, personas cer· 
canas a Blasco sc1'\alaro n ayer 
que no le ha .sido pedida la di mi· 
sión y ai\adicron que se está tra· 
tando de forzar su salida del par
tido. -Lo que no quie ren es que 
81usco llegue vfro al comité na· 
ciunal"', sC1)alaron. El comité na· 
c io nal,. m áximo ó rg ano entre 
con¡¡~esos , es e l único que puede 
fo rzar la s alida de Blasco, a 
quien en la última ·reunión de la 
ejec utiva ya se le ins inuó que 
aband o nara. 

M is información en la P'1ln.a 2J 
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La oficina abierta en 
Bruselas tiene más 
carácter económico 
que político 
VICENT M. GARCES 

La Oficina de la c=-o-m_u_n.,..id""a-d, 
abierta en Brusolas por la Gene· 
ralldad, cajas de ahorros, cáma
ras de comercio y Comité do Ex· 
portación de Cítricos, prima la 
gestión de los intereses económi
cos valencianos fronte a posibles 
protagonismos políticos. Diferen
cia sustancial respecto a las ho
mónimas de Cataluña y Euskadi, 
donde parecen asumirse funcio
nes propias de una embojada , 
según constatan fuentes de la 
propia Generalidad. 

Este carácler gestor para lncre
m entar las expor taciones de 
nuestros produclos en el Merca
do Común se aprecia Incluso en 
la composición de la junta directi· 
va, presidida por el consellor de 
Hacienda. Antonio Birlanga, e in· 
tegrada por dos miembros de la 
Generalidad, dos de las cajas de 
ahorros, dos de las camaras de 
comercio y otros dos en repre
sentación del Comité de Expona
ción de Citricos, añaden fuentes 
solventes de la Generalidad . 

Por su parte, Jaume Abollá, 
director general de Relaciones 
Institucionales. ha adelanto.do al
gunos delalles de la inaugura
ción olicial de esta Oficina do la 
Comunidad. que contará con la 
destacada pre sencia do Joan 
Lerma y de las drslintas enl ida· 
des implicadas en su creación, 
junto con representantes de los 
medios de comunicación do las 
tres provincias. 

La delegación saldrá do Valen
cia el dia 4 do febrero, ol 5 será 
la Inauguración en Bruselas y el 
6, de nuevo an Valencia. Al aclo 
Inaugural se espera la presencia 
del embajador de España y altos 
cargos de la CEE. 

La oficina abrona en Bruselas, 
según Jaume Abellá, es el último 
eslabón de las iniciativas realiza
das hasta la fecha para ampliar y 
consolidar el mercado valenciano 
en la CEE, tras la Ventan//la da 
Europa y los centros de docu
mentación. • Esta integrada -in· 
dice Abellá- por un pequeño 
equipo da cuatro tOcnicos beca
dos por cada una de las institu
ciones y dirlgido por un ge1ente, 
apDile del pvrsonal auxiliar. • 

Entre las funciones más desta
cables que llevara a cabo esta 
oficina figuran las de recabar in· 
formación de los diversos pr"\lra· 
mas europeos, hacer seguimien
to y facil itar todos los trámites a 
los empresarios valencianos. 

VALENCIA 
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Los d iputados do EUPV Albert Taberner (Izquierda) y Pedro Zamora, en las Cortes. M , MOUUES 

Esquerra Unida califica de «éticamente repugnante» este privilegio 

EUPV exige un proyecto de ley 
contra el tráfico de influencias 
J. J . G·--~--~~~ 

El grupo parlamentario de Es· 
querra Unida del País Valencia 
(EUPV) en las Cortes valencia· 
nas ha presentado una proposi
ción no de ley por In que exige 
del Consell que roclame al Go
bierno central la elaboración de 
un proyecto de ley que delimite y 
tip ttlque los delitos, actualmente 
no contemplados, de tráf ico de 
influencias e información privile
giada en el Código Penal. La Ini
ci ativa de EUPV surge como 
consecuencia do un o.cuerdo dol 
Consell Politlc de esta forma
ción, celebrado el 20 de enero 
pasado. Esquerra Unida denun
cia en su propuostn In existencia 
de un tráfico do influencias que 
salpica a organizaciones y per
~~~nl~~~i.cas y privadas de. la 

En el caso do que las eones 
aprobaran esta propuesta, el 
proyecto de ley deberla tramitar
se en las Cortes Gonerales. Con 
este instrumento punitivo, EUPV 
pretendo acabar con la situación 
de "'graves irregularidades en 
actuaciones urbanlsticas -re· 
calificaciones da terrenos, par· 

mutas, /iconcfr:Js do edificación 
y ctídu/as da habitabilidad-, 
contrataciones y concesiones 
privilegiadas - FM, contratacio
nes directas do obras y servi
cios- y muchas otras actuacio
nes 8ticamente repugnantes 
que sortean. cuando no son in
fracclonos diroctas, la legafi· 
dad•, según el acuerdo de la co
alición. 

Esquerro Unida •rechaza ro
tundamonte., estas actuacionos 
y hace un llamamiento a todos 
los ciudadanos paro que • no 
acepten asta morat·inmoral del 
beneficio a cualquier precio y 
denuncian todas las irregulari
dades q11e detectan•. Este lla
mamiento recao, fundamental
mente. en todos los cargos públi· 
cos, dirigentes y mili tantes de 
EUPV. 

Oeterlor9 de fes Instituciones 

En esto contoxto, EUPV • de· 
plora el dstorioro ds las institu· 
ciones públicas y ds la propia 
convivoncin democrática , que 
se produce a consecuencia de 
actuaciones que privilegian a 
unos sobre otros,,, o.dvirtiendo 

que introducon .. va lores de des· 
confianza. doble moral, insolids· 
ridad y pillaría entre la pobla· 
ción• .. 

Junto a la petición expresa de 
que el grupo parlamentario lleve 
adelante la proposición no do ley 
en las Cortes valencianas, la re
$Oluci6n concluye con la aspe· 
ronza de que estas medidas sir
van •para la mejora de la cali· 
dad de vida del conjunto de la 
población y no para si bsnslicio 
irregular, abusivo, injusto y/o 
delictivo de unos cuantos apro
vechados». 

EUPV justifica la petición del 
proyecto do ley al Congreso al 
ontender que este tipo do situa· 
ciones, destapadas en la Comu· 
nidad a ro lz d e las presuntas 
irregularidades del caso atasco y 
las dos quorellas presentadas 
por el fiscal jal e del Tribunal Su· 
perior de Justicia Valenciano. 
Enrique Beltrán. es exiensible al 
resto del Estado. • Este probls· 
ma se produce también on otras 
zonas del Estado y requiera una 
norma básica clara que da/imite 
y tipifique el delito•, añade la re· 
solución. 

Las Cortes exigen un gran paquete de ayudas con una iniciativa del PP, PSOE, EU y UPV 

La comisión de Agricultura aprueba medidas contra 
los daños de lluvias, pero elude la zona catastrófica 
J . J . G._~--~~--

La comisión de Agricullura de 
tas Cortes valencianas, convo
cada con carácter extraordinario 
en plenas vacaciones parlamen· 
tarias. aprobará h oy una pro· 
puesta conjunta de cuatro gru
pos con el fin de que se arbitren 
medidas que suvan para paliar 
los daños oc.:isiona.dos on el 
campo como consocuencia de 
las lluvias del ultimo trimostro de 
1989. Una proposición no do ley 
del Partido Popular servirá de 
plataforma para que ol PSOE. 
EUPV y UPV presenten dlver· 
sos enmienda s. que serán 
aceptadas por ol diputado popu· 
lar Enrique Gomoz, al hilo do las 
negociaciones que ayer absor
bían la actividad de estos grupos 
para ultimar un acuerdo. Da ma-

teriallzarse en comisión, las ini
ciativas de UV y CDS, prosenla· 
das posteriormente, decaerían. 

Los regionalistas, por contra, 
intentarán conseguir hoy que el 
acuerdo parlamentario cristalice 
en Uf\3 enmiendo transaccional. 
firmada por todos los grupos. 
Enrique Gómez destacó ayer la 
•caballerosidad .. do los centris· 
tas en la consecución do una 
petición firme para que las ayu
das lleguen al compo. La comi· 
sión. según el toxlo consensua
do hasta ayer, aprobará solicitar 
al Gobierno la ompliación de la 
cobertura del seguro agrario con 
carácter extraordinario, de tal 
forma que cubra los daños deri· 
vados de l as fuertes lluvias 
- riesgo no contemplado hasta 
la fecha- padecidas en los últl· 

mos meses, asl como que la 
Consellorio de Agricultura solici
te a la Empresa Nacional de 
Seguros Agrarios (Enssa), a tra
vés del ministerio, la inclusión 
con carácter opcional del riesgo 
de lluvias, como siniestro sus
ceptible de cobertura por Enesa. 

Comisión de ayudas 

La propuesta incluye además 
ol exigir a la conselloria la redac
ción y firmn de un convenio con 
las entidades financieras de la 
Comunidad, con el fin de ofrecer 
a los agricultores afectados por 
las lluvias una linea favorable de 
financiación, a través de présta· 
mos a largo plazo y subvencio
nados por la conselleria, que les 
permita r ecuperarse para la 
próximo campaña. El montante 

global de los créditos será deter· 
minad o por una comi sión de 
ayudas, integrada por represen· . 
tantas de la Administraclon y de 
las organizaciones agrarias. 

El PP aceptará dos enmien
das del PSOE. La primera, para 
la supresión de la petición d~ 
zona catastrófica. a l entender 
que ésta ya fue solici tada por las 
Cortes a través de una resolu
ción surgida tras el debate do 
política gonoral. y la segunda. 
para dojar en suspenso las ayu· 
das por la pérdida d e arbolado 
hasta que ésta se determine. De 
EUPV, que ha exigido la dacia· 
roción de ~sector catasrrófico" 
para ol campo, los populares 
aceptarán la solicitud de presta· 
dones por los sueldos perdidos 
p0< los Jornaleros. 

Miércoles, 24 de enero de 1990 

Blasco se pone a 
disposición del 
grupo para entrar 
en alguna comisión 
J . J . G.·----~~-=~ 

El ex conseller de Obras Públi· 
cas. Urbanismo y Transportes. 
Rafael Blasco, se presentó ayer a 
las dependencias del grupo parla· 
mentario socialista de la calle 
Avellanes para ponerse • a dis
posición• del mrsmo como dipu· 
tado de las Cortes valenclonas, 
según informaron fuentes de la 
Cámara. Blasco, en una visi ta re· 
lómpago al grupo del PSPV
PSOE, se entrevistó con el porta· 
voz adjunto socialista, Ernest Fe· 
nollosa, a quien comunicó su in· 
tención de integrarse activamente 
en los trabajos parlamentarios, 
para lo que debe ser incluido en 
una, al menos, de las comisiones 
legislativas de las Cortes, aunque 
todo parece indicar que no será 
en la de Obras Públicas. 

Rafael Blasco, destituido re· 
cientemente como cooseller ante 
la denuncia presentada en su día 
por presuntas irregularidades en 
of departamento que gestionaba, 
ha mantenido desde siempre su 
intención de permanecer como 
diputado autonómico social ista 
hasta que el escándalo quo ha 
concluido con su destilucl6n se 
aclare en su totalidad . Ayer mis
mo el conseller no dio en ningún 
momento la sensación de que 
tuero a renunciar a su escaño. 
Más al contrario. Blasco - • pre· 
ocupado. paro tranquilo• , como 
aseguro- acudió al grupo para 
Interesarse de los trámites a se
guir para su inclusión en una co· 
mision. 

Para ello, la permanente d ol 
grupo, que habrá de reunirse pro
bablemente la próxima semana. 
tiene la llave, aunque razones de 
oportunidad parecen desaconse· 
jar su inclusión en la comisión de 
Obras Públicas de las Con os, tal 
como expresaron diversas fuen
tes socialistas. La permanente 
del grupo del PSPV está integra· 
da por los diputados Felipe Guar
diolo. Segundo Bru, Josa Asonsi, 
Ernest Fenollosa, Maria Antonia 
Arm~ngol, Emili Soler. V íctor 
Fuentes y Juan Callao. 

Fuentes de la comisión perma
nente indicaron quo habró que 
.. atendar a razonas de distribu· 
ción d el trabajo entre los diputa· 
dos en las comisionas .. para in· 
corporar a Rafael Blasco on una 
do ellas, descargando el peso de 
otros diputados del PSPV •más 
descompensados• , p0< lo que no 
descartan su inclusión en ningu· 
na comisión. 

E. G6mez. J. ALEIXAUORE 
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Campillos: " Lerma ha perdido la confianza del pueblo " 

"Si los acontecimientos se precipitan no descartamos 
presentar una moción de censura" 

La responsabilidad poliuca del 
presidente Lerma en todo lo refe11 
do al presunto d eli10 por cohecho 
parece 1ugar una baza importante 
en la posición que aver tomaba la 
minarla valenc1an1st a M an uel 
Campillos rns1stla en la necesrclad 
de que el presidente Lerma plantée 
en las Co11es la cuesuón de con · 
fianLa. Si no lo hace y " si l os acon · 
tecimiontos so procipi tan. no des
cartamos prosont ar una moción de 
censura" 

M anuel Campillos reueró su con 
vencmuen10 de que la Unica salida 
que le queda ahora al presidente 
t erma es la de solic1tar de las Cor· 
tes la cucs116n de confianza Poi 
eso anunció que había prest:ntado 
en el parlamento autonómico una 
in1c1at1va d111g1da al Gobierno. en la 
que pregunta si el presidente d e la 
Generall llnd va a someterse c1 In 
cuestión do confianza. 

En op1111ón del portavoz de la nu 
noria valcncio111s1a. " Lerma ha per· 
dido la confianza del pueblo v se 
encuent ra on est os momentos en 
una si tuación dificilísima" . de que. 
'"por el bien de las instituciones. 
deba salir" 

" Lerma n o tiene o tra 
alternativa p osi ble 

El portavoz de UV. Manuel Cam 
pillos explicaba tambien que. en 
esrn s11uac16n actual, " no tiene ot ra 
alternativa posible" más q ue plan· 
tear la cuestión de confianza ante 
los representantes del pueblo. '"Si 
la Cémara le otorga esa conf ianza, 
habré legit imado su si tuación. Si 
no, sabré t ambién a qué atenerse" 

En el caso contrario. ··en el su· 
pues'to de que el presidente lerma 
no se decidiere por present ar re· 
glamentariamente en las Cortes la 
cuestión de confianza y si los acon · 
t ecimi entos se precipitan, no des· 
cartamos presentar una moción do 
censura" En ese caso. UV abrnia 
conve1sac1oncs con todos los g 1u 
pos parlamcmarios. con el fin de 
enconuar una solución. Que diera 
salida al problema de la falta d e 
confianza 

Manuel Campillos entiende q ue 
se podrlan prec1p1tar los acontec1 
m1e01os "'si la Fiscalía encuentra 
otros presuntos culpabl es de ig ual 
o mis alto 1ango que del ex ·con · 
sallar" 

No hav que olvidar que el Esta tu 
to de Aulonomla no 11ene picv1sto 
la pos1b11idad de anuc1par elecc10· 

roto MOrozo 

• Campillos se pregunta por 
el caso de que la "Fiscalía 
encuentre otros presuntos 
culpables de igual o mas alto 
rango que del ex-conseller". 

• "Si la Cámara le otorga esa 
confianza. habrá legitimado su 
situación. Si no. sabrá también 
a qué atenerse." 

nes Sin embargo. ante la even tua· 
lldad de que no llegara a p1ospcrar 
la supuesta cucsuón de confianza. 
ta única opción posible sería la de 
confofmar un gobierno dt: coall · 
c1611 cnlle l adas las fuerzas parla · 
mcnuums 

Lerma confunde su cargo en l a 
Generalidad con el d el partido 

Tamb1ón el ptes1d en1c d el grupo 
parla rnentarro de U V. Frhberto 
Crespo cri11c6 la actuación seguida 
por el presidente del Consell. de 
quien d110 que " cada ve1 confundo 
m 6s su cargo de presidentt de la 
Gonoralidnd, con el de secret ario 
general del part ido" Y ex11lrcó q ue 
" cada voz más se ci erra en banda y 
hace desde l a Generalidad una do
f onsa de las t esis de su partido" 

Como prueba de esta actuación. 
F1liberto Crespo d110: '"Como prosi· 
dent e dol gobierno cesa al conSO· 
llor Blasco. pero como secret ario 
general del partido socialista salo 
on su dofonsa. diciendo que creo en 
su inocencia" . 

Eso le lleva a pensar a F1hberto 
C1espo q ue el presidente Lerma " ha 
intentado jugar con dos barajas: l a 
dol gobierno v la del part ido. Y oso 
no so debo hacer. porque a t odas 
l uces no está bien" 

Criticas a l a Ley de Ordenació n 
d el Territorio 

Tra10 a co lación la. en su d ía. 
polémica Lev de Ordenación del 
Tom touo. q ue aprobaron las Cortos 
ol pasado año. y d110 que '"hdbia 
sido inspirada v gestada por la di · 

r ectora general de Ur banismo. 
Blanca Blanquer". Esa lev '"no nos 
gust ó nada. porque esa ley no sirve 
y los últimos acontecimientos ocu· 
rridos en la Consellerla de Obras 
Públicas v Urbanismo nos han dado 
la ra:i:6n" 

F1liberto Crespo. al hacer referen 
cia a las '"grandes" posibilidades 
que dá esta ley para q uren gob1er· 
na. cl1¡0 q ue '"dondo hubo cupo. hav 
est raperl o. Que es lo m ismo que 
decir que donde hav podor abso lu · 
to, hay corrupción" 

En el fondo de todo. en la mino· 
ria parlamentaria de UV hay un 
pregunta 1odavia s in 1cspucsrn 
A:>i lo planteó el propio Filtberto 
C1cspo . cuando se preguntó 
" Est a corrupción ¿es de per sonas 
o es de partido?" 

J . M . Oasl 

"Me pregunto si la derecha estara a favor" 

Pérez Ferré: "Los socialistas estamos 
en contra de la corrupción" 

VALENC IA ( De nuestra redac · 
c1ón) - El sec1etar10 de 01ganizac16n 
del PSPV· PSOE. Alberto Pérez ha 
declarado que la " derecha pretende 
plantear una moción de censura con· 
tra el pres1den1e de la Generalidad, 
porque los socialistas hemos luchado 
contra la corrupción" 

Alberto Pérel Ferré ha contestado 
de esta manera a las declaraciones 
que han hecho algunos g1upo~ par 
lamen1ar1os de la opos1c1ón en lc1 ~ 
Cones Valencianas. en las que- han 
pedido la d1m1s16n de: l erma A~i 

rn1smo responde a aquellos grupo!t 
que han anuncmdo su in1enc1on dt: 
estudiar la prcscn1ac16n de une; mo 
c16n de censura tras las qutrclla!. 
presentadas por el liscal como c.on 
secuencia de las denuncia::, por p1~ 
sunta corrupc16n en la ConselltreJ tlt: 
Obras Pübllcas. que llc\lamn di e~t.: 

du su t11ular Rafael Blasco 

" La d erecha t en d ra que 
d i f e r en c i arse de n osot ros" 

El sec1e1a110 de orga111zac1on de la 
e1ec11 11va del PSPV PSOE ha comen 
1ado quo " los socialistas estamos en 
contra do la corrupción" En su op1 
nión. " la dorecha tendrit que dil eren· 
ciarse de nosotros. y me pregunto si 
es tará a favor o on contra" 

Pértu Fc11é aseuuró también como 
ya lo thlhh1 hecho en an1e11ote~ ocJ· 
s1one~. que la dc1ect1a 11ene " el relo1 
parado" En pa111cl1la1 refm~ndose al 
PP comentó que " al tratarse de una 
moción construc11va, lo que conlleva 
a presentar un candidato. primero 
1endrin que ponerse de acuerdo en 
quién t urne que ser ese candidato" 

El d1119unw ~·alista r~ordo a Pedro 

Agrnmunt, presidente del PP do Valen· 
c1a que "para ser candidato. primero 
hay qua ser diputado en las Cones Va· 
lencianas" Por eso añad16 que Pedro 
Agramum .. no podrá presentarse. pese 
a que se quiere apuntar a todo" 

" La acti tud del p r esidenta ha 
s ido la adecuada" 

Albeno Pe1ez Ferré ha suh1ayado 
qutj " los acontecimientos demue~· 
trnn que la acti tud del presidente de 
la Generalidad ha sido la adecuada' 

Aseuwa el secreiauo de org,11uz,1 
c1ón clel PSPV· PSOE. que el pre>oden 
1u clel gobierno. Juan Leuna. cut:nla 
por todo ello con el apovo del grnpo 

parlamentaoo soc1alísta de las Cortes v 
el de la mayoria de la sociedad valen 
ciana. c1ue desea la morahzac16n do la 
vida pl1blica v de las instituciones" ,010 Ptto.\\ BA 
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Lo del día 
Bien se puede decir que el 

" caso Blasco·· es ahora cuan· 
do ha comenzado en la esf• ra 
po lítica. El primor d la del dra· 
ma. aquel va lejano 27 de di· 
ciembre en que l a destitución 
se pr odujo. l a perplejidad 
inundó un ambiente político 
que est aba emparedado entre 
f iestas navideñas. Después. la 
agil idad presidencial les llevó 
a un debate en las Cortes Va· 
lencianas cuando aún había 
pof'tavoz incrédulo que so en· 
contraba con la boca abierta. 

Ahor a. muchos d ias des· 
pués. cuando el fiscal va ha 
dec id ido " empapelar", cuan· 
do aun hav socialist as que se 
preguntan los unos a los otros 
"si esto va en serio", la oposi
ción ha comenzado a desper
t ar a la realidad . 

Lo pr imero que cabe anotar 
en este punto es que et presi· 
dente l erma hizo bien decre· 
tando la dest i t ución da su 
conseller con rapidez. Si hu· 
h iera esperado hast a ahor a 
par a tomar l a decisión, la ten· 
sión poli t ica hubier a llegado. 
a lo largo de casi tres sema · 
nas. a extremos lam entables 
para las inst ituciones v par a él 
mismo. 

Per o eso no empaña una 
realidad: el calvario político 
presidencial. el del part ido que 
ha sufrido la crisis. puede em· 
perar r ealm en t e ahora . N o 
está la oposición exagerada· 
ment e dura, pero es eviden1e 
que ha comenzado a apretar y 
le apretará. Cuando Camprllos 
d ice que " l erma ha perdido la 
con fianza del pueblo" y que 
"s i los aconteci m ien1os se 
precipitan no desea• t amos 
presentar una moci ón do cen· 
sura" el aire se calienta y de1a 
trasluci r batalla pol ltica. l as 
cosas han comenzado a rodar 
de modo tal que demuestran 
que habrá o tro debate. y mas 
subido de tono que el anterior. 
en las Co rtes Va lencia nas. 
pero con una diferencia: que 
saca el balón la oposicion. 

Po r añadidura. a esa inquie 
tud .hay quo sumar otra. mas 
le1ana. poro no m enos angus· 
tiosa para' l a Generalidad: ya 
hay. en el PSOE. quien cruza 
los dedo's para que el juicio de 
este asunt o se produzca des· 
pués de las elecciones auto 
nómicas. 

Además. s igue ese l en t o 
desgranar de casos oscuros 
que pat rocina el Part ido Popu· 
lar con una regularidad suiza. 
Es mas ler\a política. Aunque 
no est a ria do mas 1 ecordar que 
además de la consabida rueda 
de prensa est as cosas so deben 
poner en su sitio. en el Juzgado 
de guardia, para que no quede 
todo en palabras 

El guerrer de Mo1xent 
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Callejón 
sin salida 

El cataclismo político quo ha 
puesto en funcionamiento el 
asunto de la consellerid de Obras 
Públicas. unido al caso de las de· 
nuncias de la oposición contra el 
presidente de la Diputación de 
Alicante. pueden llevarnos e un 
callejón sin salida. 

El caso Valonzuela ha sorvido 
para que se hable de " recomposi· 
ción de la mesa". lo que. siendo 
altamente complojo do llevar a la 
practica. puede 1esultar intoro
sante para casi toda la oposición 
-al PP la idea no le gusta un épi
ca- y un enorme problema para 
el partido socialista que porderla 
la mayoria y la presidencia de la 
Cámara. 

En cuanto a las roaccionos que 
esté generando " lo" de Obras Pú· 
blicas y aunque la presentación 
de una mociórl do censura sea 
rnés fécil do decir quo de hocor -
haria fal ta que so pusieren de 
acuerdo en el candidato a la pre
sidencia de la Goneralidad, PP. 
UV, IU y CDS- , la cuestión os do 
tal envorgaduro. quo puedo ospo· 
rarse todo. 

Se podrla esporar desdo que 
t erma so viera obligado a prosen· 
tar una cuestión do confianza, 
hasta que la oposición llegara a 
un acuerdo para prosontar lo mo
ción da censura. aunquo luogo la 
gobernabilidad con un Consell te· 
tracotor resultara cuanto menos 
dificillsima. 

Hay_ ocasionos on quo las olee· 
ciones ant icipadas resuelven esos 
probl emas. pero como el Estatuto 
no las cont empla., nos podemos 
ver en un callejón sin solido. 

José Miguel Garcle 
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"No podemos permitir que esté en manos de quien no conoce la Comunidad" 

CampiUos: "Vamos a solicitar todas las competencias 
sobre Protección Civil" 

ld rn1noria Vt1lenc1ani~td us1a d1s
pue~tJ ,, ._1bordar los problemas 
CclU!:.ado~ IJOI fu insegw1ddd c1uda 
dana v como p .. tso previo va a sol! 
citar el 1ra~paso el~ .. t odas las com· 
potencias sobre Protecc16n Civil .. 
Así lo anunció Jycr su ponavoL, 
MJ1H1~I CJmp1llos quien señaló 
qut " no podemos permitir que est é 
on manos do q111en no conoce la 
Comunidad ni nuestros problo· 
m as .. 

Manul!I Campillos se ro f1r16 a Id 
s1tuac1611. t:ll q11t,; se encuuntra ··no 
sólo la c iudad, sino tambicn todos 
los pueblos" ul µrnblem._1 di:! la 111 -
~eour1dJd cn1cl.H1ana. y d110 que es 
"muy importanrn" Por esa razón. 
cntund16 qut:: ~ 1 la Generalidad dis
pone de todas las competencias re· 
lat1vd!> .i Prou:cc16n C1v1I, " ol pro· 
bloma podria nhordarso con efico
cio" 

Al tufo <lt l!!ltJ ~ af1rmdc1ones, la 
d1putJdt1 Marta Annelcs Ramón -
Llin 1t}COH.!ó ~Lic. a p1opuesrn de 

su ~JI upo l.1s Co1tc:i. acorda1on soll 
CltJr 1.1 ~uµrcs16n du la figura de los 
oobcrnado1es civiles Y cornen1aba 
que " no tiene ninuün sont ido c¡uo 
sigan existiendo dontro dol Estado 
do las Autonomlas. porquo repro· 
sontan la pol icla do Madrid on las 
autonomlas . Además p roducen 
unos oastos. quo luego tenemos 
que pagarlos ent ro t odos" 

Tarnb1ón. la diputada valenc1a-
111sta cliro que el Consell "ost é obli 
gado a presentar on las Cortes el 
proyecto de loy de Comarcaliza
ci 6n .. , sooún una moción aprobada 
en las Cortes hace unos meses. En 
su opinión la ley de Comarcaliza· 
c16n "os necesario para poder ver· 

Campillos. Ramón y Crespo. 

tebrar la autonomía" y añadió que 
s1 el Consell no cumple "se lo exi
giremos, pero con toda nuestra 
energla". 

El portavoz Campillos. al hacer 
balance de las actuaciones llevadas 
a cabo poi su grupo paflamentauo, 
dijo que UV consiguió que el {JO · 

bierno valenciano presentara un re
curso de inconstitucionalidad con
traia ley de Costas. So trata de una 

rorn PWAlüA 

ac1Ui1c16n "singular, porque nunca 
el legislat ivo habla obligado al eje· 
cutivo a recurrir una loy" 

También destacó ol portavoz vo
lencianis1a ol problema suscitado 
en torno a la concesión de hcenc1as 
de FM y la creación de la com1s1ón 
de invcstigac16n. " cuya presidencia 
ha correspondido a UV, por acuer
do l a mayorla de los grupos par la· 
mentarios" M anuel Campillos se-

n,116 quu habia aceptado su grupo 
IJ pres1denc10 "a sabiendas da la 
carga política y el desgaste, que 
ello puedo conllevar'' 

Et pre>idenic del 91upo. F1hbt:rto 
Crespo cr111c6 al oob1t!rno porque 
"seguimos sin tener una ley de Ca 
rreteras. liay un vac10 legal" Cres· 
po rctord6 que el provecto que en 
~1• d1a p1csv1\IO el Consell " fue un 
111al paso dado por el Gobierno. 
porque no era un buen proyecto. 
Por oso. ro retiró de la Cámara" 

F1lll>cr to Cre~po Jnunc1ó que UV 
llene ahora tll'I bueno 1t:x10 alterna
uvo al proyecto du ley dt: Caue1e
ra~. pero qut: esperan a que el nue· 
vo tonscll t:r di! Obras Públicas se 
asiente al fr1:ntc de la Conselleria. 
p,1rn plantt:ailo en la Cámara " Al 
soi'\or Burdel no le vamos a inquie
tar, de momento" 
A~egwb 1arn1J1en que " el grupo 

parla menta n o de UV es la voz de 
Uolón V:i lonciana tln las Cortes. El 
grupo no t ícne f isurns y lleva una 
polltica sin escandalas. l o que 
Unión Valunciana busca es un ma
yor sentimiento nacionalista, para 
consogu1r la autonomia a t ope'' 

M Jnuul Campillos valoró la ac· 
tuac1ón ele su grupo como " satis
l actoria" , porque se uata del grupo 
parlamenta110 ··que más iniciativas 
hemos planteado. En proposiciones 
de ley vamos on cabeza. aunque no 
nos hemos planteado en ningún 
momento hacer carreras con los 
otros grupos. Hemos planteado en· 
mienda a todos los proyectos de 
loy, que he presentedo el Gobierno 
y la mayor parte de ellas han sido 
aceptadas" 

J. M . Das! 

Presidida por el conseller Eugenio Burriel La propuesta irá al pleno de la Diputación 
de este mes de enero 

Toma de posesión de los nuevos cargos 
de la conselleria de Obras Públicas 

En un acto celebrado ayer en el 
salón de actos de la Consullerla de 
Obras Púbhcas. preS1d1do por el ti · 
tular de la misma. Eugenio Buruel. 
tomaron posesión o fi cial de sus 
cargos los nuevos duectoros gene~ 

mies d e U1banismo. Arquitec tura y 
V1v1enda y Obras Públicas. asl 
como el nuevo secre1ano general 
de la Consellería 

Vicente Verchor Garrigós, nuevo 
secretar io general de la COPUT. 
natu•al do Alcudia de Cres1>ins, tie· 
ne 50 años y es d iplomado en Be
llas Artes, especialidad do diseño 
industria l. Es alcalde de su pobla· 
c16n, y ha ocupado la vicepresiden
cia d e la corporación y diversos 
presidencias de área en la Dipu· 
1ac16n Provincial Es secrotario de 
la Caixa d 'Esialv1S Provincial. y 
ocupa la secreiarla general del 
PSPV- PSOE en la comarca de La 
Costera. 

José Salvador Mar-tínoz Ciscar. 
nuevo direc tor de Obras Públicas. 
nacido en Picaña hace 34 años. es 
licenciado en Económicas v Empre
sariales y func1onano de caHera do 
la Generalidad, donde ocupó la 1e· 
fatura del serv1c10 de pro91amac1ón 
económica e inversiones públicas. 
de la consellerla de Econornla y 
Hacienda 

Luis Casado Martín. duector ge· 
neral de Arquitectura v V1v1enda. 
valenciano de 4 2 a1los. os a1qunec
to y profesor do la escuela técnica 
supeuor de la Pol11écmca. y ha de
sarrollado una dilatada acuv1dad 
proles1onal. tanto en el ámbno del 
planean11ento como en el de la edi· 
l1cación 

Gerardo Roger Fernfodez. nuevo 

El consoller Burdel dio posesión a su nuevo equipo. roto PCN.tiL8A. 

director ooneral de Urbanismo. na
cido en Ov1edo hace 42 años. es 
arquitecto por la escuela de Mad11d 
y dip lomado en ordenación del te· 
rri1orio por la Universidad de Ma· 
drid. Ha sido el responsable del 
plan general do ordenación urbana 
do Alrnerla, c iudad en la que ha 
desa1 ro llado buena parte de su ca · 
rrera 

Cayetano Roca Giner. nacido en 
Valencia hace 43 años. es ingeniero 
de caminos. canales y puc11os. es· 
peciahlado en urbanismo v uans· 
porte Ocupó d iversos cargos en 
Obras P1'1bllcas en ro etapa preouto· 
nómica. y fue 1cfe de transpones del 
Ayuntanwnto de Valencia Desde 
1983 ocupó la d11ecc1ón general de 
transportes ció la consellerla de · 
Ob1as Púbhca> Fue el ú111co de los 
nuevos cargos qui;: 1ur6 ame la 
Consrnuc16n en lc:ngua valc11c1ana 

En el curso del ac to. Eugenio Bu· 
rriel resaltó. ante el allo funciona
riado y el personal directivo da su 
consellerla y do los organismos y 
empresas públicas dependientes. 
que " la pr incipal exigencia que se 
impone al nuevo equipo político es 
la dol trabajo bion hecho, realizado 
con dodicación. Así lo desean los 
ciudadanos do una sociedad demo· 
crática, a la que servimos y que en 
definitiva es la que nos da ol poder 
y nos paga a través de los impues
tos" 

El conseller añadió que " los poli· 
ticos y los funcionarios hemos do 
tenor muy claro que nuestra actua
ción debo estar orientada a que los 
ciudadanos queden satisf echos. 
Deboinos tratarles bien, y no sólo 
en el aspecto formal ". 

l . N . Blanch 

Más de 67 millones para un nuevo 
animalario en el Hospital General 
Estaban corno chiquillos con za

patos nuevos El diputado delega· 
do d el Hospital General, José Ama· 
dor. el duector general del Hospnal 
General . doctor Diez. los otros doc· 
torns que so dedican a la investiga · 
c1ón para ol desarrollo de la salud 
d e los h umanos. con eso de quo on 
el próxuno pleno de la Diputación. 
el que se va a celebrar denoo de 
unos d las. el Hosp11al General va a 
tener un animalario. pero do cate· 
gorla. 

Juzguen o no s1 va a ser de tal 
caiooorla cuando se ostá hablando 
do una cifra to tal. para su ptesu 
puesto. que casi roza los 67'5 n11· 
llones d e pesetas. Claro que osra 
ci fra hay que d1v1dirla por dos: los 
casi 27'5 rm llonos que pone la 
D1putac1ón v los 40 millones que 
pone el M imstet10 do Educación y 
Cícnc1,1. 

Do este un1malat10 - y que nadie 
crea que so trnrn de un depósito 
para almacenar am maladas- s.e dio 
cuenta va en la conus16n de Salud 
Pública Y alll quedó perlectamente 
claro que este futuro ammalauo 
queda a d isposición del Cenuo de 
Investigación clol Hospnal General 
Umvcrs1tano de Valencia v que. por 
ahora. sigue pauocinando la 01pu
tac1ón 

El caso es quo el nuevo ammala-
110 supondrá una ampliación dtll ya 
existente en las 1nsialac1ones de 
que dispone el Centro de Investiga· 
c 16n. contemplando una n ueva 
planta de 800 metros cuadrados 
aproxunadainente. pJra estal>ula
c16n do animales en un am1J1cn1e 

totalmente libre de gérmenes. cum
pliendo asl la normativa m1ernac10-
nal "1gen1c para el mantenimiento 
de tas diversas especies de 1nvest1-
gac16n. 

Las condiciones de este nuevo 
an1malar10 harán posible el segu1-
rn1en10 do lineas de investigación 
1alcs como trasplantes experimen
tales. estudios con animales mmu 
no-deprimidos emulando las con
d1c1ones en las que de1a a los pa · 
cientes el SIDA y ouas lineas en las 
cuales se nocesna que los animales 
cstón en un ambiente cinco veces 
más puril1cado que el de un quuó· 
fano. 

Hay qt1e decu, además, que este 
proyecto fue lflicrado con la co
laboración de la D1putac1ón y la 
Conselleria de Cultura. con la tn -
1oncí6n de tfansformarlo en un ins
trun;ento al servicio de los profe
sto'nales dedicados a la mvesuga· 
c1ón b1oméd1ca . Y se dice. que el 
futwo d o centros como éste está 
aseourado. ya que pueden favor•· 
cer el incremento de la cahdad en 
ma1e11a de invest1gac1ón a mvel 
autonómico y un desarrollo de la 
misma don1ro de los planes genera· 
los de mvesu9ac16n que el gob1er. 
no español se ha propuesto dentro 
de su p109rama lnvesugac16n más 
Desar1ollo 

Ahora sólo hay que esperar al 
conlorme do! pleno de la Drpu
tac16n ratificando el v isto bueno de 
la comisión de Salud Pública Cosa 
hocha 

Vicent e Murillo 
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UGT-Mercasa se presentó al concurso estimulada desde la Generalitat para impedir que Lacroix se quedara solo 

Los estatutos del IVV no facultaban a su gerente 
para vender el solar del polígono de Paterna 

JUANLAGARDERA.~~.,-,--
EI gerente del Instituto Valen· 

ciano de la Vivienda (IVV), Juan 
José Esturi, llegó a reconocer al 
propio consejo de admlnlsua
ción dol mismo IVV quo su ne· 
tuación en ol concurso para In 
venta de los terrenos del poUgo
no do Adomuz en Paterno no 
fue la correcta, según consta en 
las actas del Instituto a las que 
ha tenido acceso Lovanto
EMV. 

Esturi, que en su día maní· 
testó a este diario que su Inter
vención en el cita.do concurso 
entraba dentro de sus atribucio
nes como gorento. tomó perso
nalmente la decisión de convo
car un concurso para la venta 
de fa parcela del pollgono de 
Ademuz que estaba destinado 
a usos terciarios. sin mediar 
acuerdo alguno dol consejo de 
administración y sin que, tol y 
como indican las bases del IVV, 
tuviera potestad alguna para 
realizar este tipo de oper acio
nes. 

De hecho. fa secuencia de 
estos acontecimientos ha moti· 
vado la intervención da la fisca· 
lla da Valencia y la posterior 
querella quo ol fiscal joto, Enri
que Beltrán, ho presentado. 

Todo comenzó cuando, a me
diados del pasado mes de octu
bre, el consejo de administra
ción del IVV decida la enajena
ción -vento- do unos torro. 
nos propiedad de lo Generalltat 
(transferidos del Estado con
tra!), entra los que no se inclu
ye, de manera evidente, l os 
173.772 metros cuadrados del 
sector sur dol polígono do Ade
muz (en Paterna, junto a la TVV 
y a fa Coma) que tiene usos ter
ciarios, es doci, , comerciales y 
de servicios. 

A pesar de ello, el 20 do oc· 
tubre, el Diario Oficial do lo Ge
nerafitat (DOGV) publica la con
vocatoria do una serio do con· 
cursos para la enajenación do 
terrenos portenociontos a In 
Generalitot entre los que se en
cuentran los del sector sur. Es
tos terrenos salen por un precio 
de 337 ,9 millones do pesetas, 
una cifra bien lojana a su verda
dero valor de mercado, y dado 
que se ha elegido para su ven
ta fa fórmula administrativa del 
concurso, no hay posibilidad al
guna de que en las ofertas se 
mejore el precio de adquisición, 
el cual ser ñ único e inamoviblo 
para todos los aspirantes o su 
compra. 

Dos dlas después, domingo, 
los periódicos valencianos ln
sortan divorsos anuncios dol 
IVV dando cuento da todos los 
concursos convocados en e l 
DOGV menos los del secior sur, 
anuncio que tendrá que osporar 
al miércoles para su inserción 
publicitaria. 

Según ha podido saber oste 
periódico, la pr áclíca totalidad 
de los miembros del consejo de 
administración del IVV (formado 
por Rafael Btosco, Fernando 
Ubed a, J osap Sanús, Juan 
Antonio Gfsbart y Salvador 
Fernándaz Co tabutg) se lla
man por teléfono ontre si para 
comentar lo sucedido. Nadie 
está de acuerdo con la actua
ción de Esturi. 

Lavant&-EMV ha podido ave
riguar que, a través de torearas 
personas, se llega a incitar a la 
empresa nadan.al Mercasa para 

Vista general da los terren os de Paterna. 

Rafael Bfesco. 

que, en unión con la cooperati
va do viviendas de lo UGT, se 
presente ol concurso. Se trata· 

H.KALIS 

Josap Sanús. 

Iros Comerciales (OCC) acudie
ra en sofilorio en el mencionado 
concurso. OCC estaba repre-

sentada por Jacquos Lacrolx. 
quien habia visitado d1as antes 
a Rafael Blasco. Esta empre
sa, según algunos supuestos, 
podrla estar vinculada a fa anti
guo Carrefour o ni Crédit Agri
cole Franc;ais, una de las enti
cfodes bancarias más podero· 
sas do Francia. 

Al9unas fuentes señalan ot 
interes mostrado personalmente 
por el propio presidente Joan 
Lerma para que os te concurso 
se adjudicara a ta oferta do 
UGT-Mercasa. El propio Blasco. 
por lo demas, ha reconocido la 
existencia de su entrevista. en 
su residencia privada de Aguas
vivas, cerca de Alzira, con La· 
croix, y que éste le hizo saber 
de su interés por el terreno de 
Paterna. Fuentes de UGT des
mienten. sin embargo, que se 
les incitara a presentarse al 
concurso. pero reconocen que 
en llamadas posteriores se les 
dijo que el concurso no estaba 
•teledirigido• y que to mejor era 
que acudieran al mismo. 

Lo bien cierto es que et 4 de 
diciembre tiene lugar un tumul
tuoso consejo de administración 
del IVV. cuyas actas ha solicita
do oficialmente este periódico y 
que fe han sido negadas. En di
cho consejo, segun Rafael Blas
co, es el ex consoller et que 
propone que no se adjudique el 
concur so y asl se hace. pero 
otras personas re lacionadas 
con el caso manifiestan que 
Bfasco habla llegado a esa pro
puesta después da haber inten· 
tado otras posibilidades y de 
percatarse de quo la mayoría 
de los miembros del consejo no 
está por la adjudicación. 

En dicha sesión del consejo, 
grabada por la policia. segun 
fuentes fidedignas, se llega in
cluso a proponer la modificación 
del acta da la sesión anterior 
para cubrir él fallo de Esturi al 
proponer et concurso del sector 
sur sin autorización. 

El consejo. finalmente, aprue
ba, de acuerdo con diversos 
testimonios. vender el solar del 
seclor sur. poro no mediante 
concurso, sino a través de una 
subasta. Se aprueba que dicho 
subasta saldra a la luz pública 
cuando se estudien detenida
mente fas bases de fa misma. 

Varios d ías después, sin em
bargo, et gerente del IVV, Estu· 
ri, remtte una carta a todos los 
miembros del consejo da admi· 
nistración diciéndoles que tie
nen 48 horas para contestar a 
las bases de la subasla del sec
tor sur que se acompañan, 48 
horas para ipdicm su conformi· 
dad o no con dichas bases. 

Nadie contesto y el dfa 19 de 
diciembre se pública en el 
DOGV el anunció de fa subasta 
del sect0< sur p0< 7 15 millones 
de pesetas. Un d fa después se 
celebra un nuevo y turbulento 
consejo en el que se vuelve a 
enmendar la plana a Juan José 
Esturi. quien reconocerá que 
care.cia de atribuciones para 
adoptar las decisiones que ha
bía tomado. El consejo aprueba 
ta suspensión de la convocato
ria de la subasta de los terro
nes, cuyo anuncio d e rectifica· 
ción sale en el DOGV varios 
d fas después. Una semana más 
tarde Joan l erma d ecreta el 
cese de Rafael Blasco y el con
sejo del IVV destituye a Juan 
José Esturi. 
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Luis Gil Orozco (CDS) exige la comparecencia del president «para oírle antes de juzgarle» 

Una hipotética moción de censura contra 
Lerma fracasaría en las Cortes valencianas 
JUANJO GARCIA.~~~-

Las diferencias ideológicas y 
estralegicas entre los cinco gru· 
pos de la oposicion on las Cor
tes valencianas impedirían que 
una hipotetica moción de censu
ra contra el presiden! de la Ge
neralitat, Joan Lerma, prospera
se en la Camara autonómica. a 
pesar de que la oposición cuen
ta con la mayoría absoluta. Al 
anuncio del portavoz del PP. 
Juan Gayá, sobre la posible pre
sentación de esta moción en el 
caso de que Lerma no plantee 
una cuestión do confianza o di
mita, se sumaba l ambían ayer 
Unión Valenciana, cuyo porta
voz, Manuel Campillos. afirmaba 
ayer que el candidato seria el 
presidanta del grupo, Filiberto 
Crespo. Si las diferencias entre 
ambas formaciones hacen prác
ticamente 1mposiblo su viabili
dad, el portavoz de Esquerra 
Unida. Albert Taberner. dejó bien 
claro que EUPV no participaria 
•en ningún caso .. en una catar
sis griega a la valenciana. 

Con ello, las posibilidades de 
que esta irMciat1va prospere son 
nulas, más aún si se tiene en 
cuenta lambían que los centris
tas tampoco estarían dispuestos 
a apoyar a un candidato del PP 
o UV. Por contra, la cuestión de 
confianza, en el caso de que 
Lerma se aviniera a presentarla, 
colocaría al president en una po
sici6n comprometida. Al raspee-
to. el portavoz de UV dirigió ayer 
una pregunta al presidente del 
Consell sobre si está dispuesto 
a llevar a la Cámara esta iniciati
va. Fuentes de los diferentes 
grupos de la oposición asegura
ban que ninguno de ellos estaría 
dispuesto a apoyar una cuestión 
de confianza planteada po< Ler
ma, si bien es verdad que nadie 
duda que el presiden! jamás pre
sentaría una iniciativa así sin 
pactar previamente con algún 
grupo su refrendo. 

En estas circunstancias, todas 

Lerma (abajo), an l as Cortes. 

la s mi radas apuntan hacia 
EUPV y marginalmento hacía 
UPV, ya que los dos diputados 
de este grupo no sirven para 
darle la mayoría al PSPV. Albert 
Tabernor rechazó ayer rotunda
mente quo Esquerra Unida vaya 
a participar en unn operación 
que siente en la presidencia de 
la Generalitat a un candidato de 
la derecha, lo que no significa 
que se este minimizando In im
portancia de las presuntas lrre
gulmidades detectadas. 

Lerma pierda l a confianza 

Por contra , el diputado de 
EUPV Pedro Zamora Insistió 
ayer en que Lerma •ha perdido 
la confianza dol puoblo va lon· 
ciano y sus represontantosu, 
apostando asi por la presenta-

M. MOUHES 

ción de unn cuestión de confían· 
za. Y os quo los propios grupos 
parlamentarios son conscientes 
de la inviabilidad de la censura a 
Lerma. ya que obl igarla a los 
proponentes a lanzar un candi· 
dato altornntivo. Por contra, In 
cuestión do confianza serviría 
para desgnstnr al Gobierno, sin 
que salieron a relucir las di feren· 
cías entre ol centro-derecha. 

Zamora explicó que la postura 
de su grupo depende •del con
tenido de esa cuestión do con
fianza, de los compromisos que 
adquiera e/ prasident hasta al fi
nal da legislatura•. Da mante
nerse Invariable en sus postula· 
dos, EUPV, que apoyó a Lorma 
en su investidura, no le volvorin 
a dar soporto, según Zamora. 

Zamora dejó en el aire, por 

otro lado, la duda de si •la su
puesta corrupción es obra del 
consaller o implica al partido en 
general•, tal como la planteo 
nyor también Filiborto Crespo. 
Zamora apuntó que • o/ ex con
so//or Rafael Blnsco no deba 
sor o/ chivo expiatorio do todas 
las corrupto/as y tráfico de in-
1/uoncias registradas en la Ad· 
ministración en los últimos 
añosu. 

Dimitir por dignidad 

Juan Gayó asogurob a que 
Jonn Lermn •dobo dimitir por 
dignidad, como responsable po· 
lftico máximo y porque se burló 
do las Cortas cuando compare
ció para in formarnos•. No obs
tante, si el presrdent no tomara 
esta decisión o no presentara 
una cuestión de conlianza, el PP 
no descarta la moción de censu
r n, aunque la decisión sobre 
quién seria el candidato entre 
los diputados del grupo corres· 
pendería al partido, según Gaya, 
y tambión sobre si se apoyaría 
ni candidato de UV. La decisión 
es poco menos que delicada, 
puesto que el candidato natural 
dol PP. Pedro Agramunt, no po· 
dría presentarse por carecer de 
condición do diputado. 

Asi las cosas. el portavoz dol 
CDS. Luis Gil-Orozco, pidió ayer 
la comparoconcia de Lerma en 
las Cortes. Gil·Orozco, que indi
có que • e/ president está por
diondo la conflanza u, precisó 
que • no se le puede juzgar an
tes de olrle•, por lo que no quiso 
pronunciarse sobro la cuestión 
do confianza o In moción do 
censura. Pere Mayor, de UPV, 
se expresó en los mismos térmi
nos, aunque fue tajante a la hora 
do afirmar que •nunca apoyara· 
mos a un candidato de la dere
cha ... En este sentido, recordó 
que • quien más habla, más tie
ne que callar•, sacando a cola
ción el PGOU de Cullera, cuya 
alcalde es de UV. 

La hermana de Cipria Ciscar estaba de vacaciones d~sde que fue destituido su marido 

Consuelo Ciscar, esposa del ex conseller 
Blasco, dimitió como secretaria de Lerma 
JAVIER G. DEL VALLE 

Consuelo Ciscar Casabán, 
trabajadora de la Generalitat que 
hasta ahora ocupaba el puesto 
de secretaria particular del presi
dente de la institución, Joan Ler
ma, ha presentado su dimisión 
para reincorporarse a la plaza 
de que d ispone en el departa
mento de protocolo de la propia 
Presidencia. Consuelo Ciscar 
dejó el puesto de forma oficial 
dieciocho dias despues do que 
Lerma destituyese a su marido, 
Rafael Blasco, como conseller 
de Obras Públicas, una vez co
nocida la denuncia ante la fisca
lía por presuntas corruptelas en 
este departamento que ha aca
bado con la presentación de seis 
querellas ante los tribunales. 

La ex secretaria do Lerma, 

que tambien es hermana de Ci
pria Ciscar. anterior conseller de 
Cultura y actualmente diputado 
en el Congreso por Valencia, 
presentó su dimisión la pasada 
semana cuando todavla disfruta
ba las vacaciones que comenzó 
nada más conocerse el cese de 
su osposo. La dimisión le fuo ob· 
viamente aceptada y el Diario 
Oliiclal da la Ganeralltat Valen· 
ciana publicaba su cese ol pasa
do lunes, precisando que so pro
duc i a "ª p etición propia• y 
.. agradaciondo/a los servicios 
prostados•, una fórmula que no 
aparecia en el decreto quo desti
tuia a Blasco. 

Pese a que la publicación del 
cese se producía el 15 de enero, 
la resolución que lo rocogia tie
ne fecha del dla 11. La medida 

aparece firmada por el secreta
rio general de Presidencia, 9ue 
haco uso de las competencias 
delegadas por el presidente do 
la Generalltat. 

Puesto de confianza 

El puesto que ocupaba Con
suelo Ciscar ostá catalogado 
como do confianza, y ella lo ve
nia dosempoñando desde hacia 
ya varios años. Esta circunstan
cia, por las ospoclales vincula
ciones fomlllaros do la ex socro
taria con hombres considerado$ 
como los cabezas do la contes
tación a Lorma den tro de su 
partido, habla resultado siempra 
llamativa. Rocientemonte, Con
suelo Ciscar había tenido quo 
compartir responsabilidades con 
una nueva socretaria que Lorma 

nombró, hace algunos meses, 
paro encargarse de los turnos 
do tarde y aliviar asi el horario 
de la primera. 

La dimisión presentada por la 
esposa do Blasco evita situacio
nes sin duda embarazosas que 
podrian haberse producido en el 
caso de quo olla volviese a lle
var los temas del presidente que 
prescindió de su marido. 

Consuelo Ciscar dispone en 
la administración autonómica do 
una plaza como laboral fija. Co
menzó a trabajar para al Consell 
cuando ésto se encontraba toda
vla en su etapa preautonómica y 
ocupó su primor puesto en la 
Conselleria do Agricultura, que 
entonces tonfa como titular a 
Leonardo Ramón, hoy militante 
do Unión Valenciana. 

Sób•do, 20 de enero de 1990 

El PP de Valencla 
pasa la pelota de la 
censura a Lerma 
a la reglonal 
EMPAR AIGUES.~--~-

EI PP de Valencia pasa la pe· 
lota de moción de censura al 
presidente de la Generalidad, 
Juan Lerma, a la ge~ora regio
nal dol partido. 

En oste sentido, ayer, en una 
rueda de prensa convocada para 
laci lltnr más datos sobre irre· 
gularidades urbanísticas y posi· 
ble Ir a freo de influencias on reca
lilrcaciones de suelo en Xirivella. 
la comisión investigadora presi· 
d ida por Martín Ouirós no quiso 
pronunciarse sobre si se dará 
apoyo o no a la moción do cen
sura expuesta por el grupo parla
montorio dol PP en las Cortos 
valencianas. 

Ni Martín Ouirós, ni José Luis 
!barra. ni Jorge Lamparero. pre· 
santas en la rueda de prensa. 
qu1s1eron contestnr sobre su 
apoyo a la moción y contestaron 
que eso quien podría contestarlo 
es el presidente del PP, Pedro 
Agramunt. 

Sin embargo, lnaki Zaragüeta, 
jefe do prensa del PP. declaró 
que el tema de la moción de 
censura no es competencia del 
PP Valencia, sino do la go~ora 
regional del partido, puesto que 
el grupo parlamentario d e este 
partido en las Cortes valencia
nas ostá constituido por diputa
dos de las distintas provincias de 
In Comunidad Valenciana. 

Añadia lñaki Zaragüota que 
un toma de estas características 
tenia que estar muy bien argu
mentado, con datos suficientes, 
y que es un paso que do darse 
tiene que ser para ganarlo. 

No obstante, el hecho de que 
el propio presidenle del PP. Pe
dro Agramunt no pudiera ser el 
candidato alternativo, puesto que 
no os diputado, puede poner pe
gas a la censura, y eslo podría 
explicar el d istanciamien10 del 
PP Valencia a la hora de dar 
este paso. 

No obstante, las investigacio
nes real izadas por el PP serán 
decisivas para resolver la censu
ra contra el presidente Lerma. 

Consuelo Ciscar. M.M 
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Malestar en el partido socialista, mientras la oposición parlamentaria res ponsabiliza a Lerma 

La querella en Obras Públicas abre una grave crisis 
política y destapa irregularidades urbanísticas 

M A VILL!;NA J GA RCIA DEL MORAL una hist oria que empezó con la denuncia for· 
mulada por la a nlerior d.ircclOra general de 
Urbanismo, Blanca Blanqucr, y a la que s i· 
guió la des lilución del consdkr Ra fael Blasco. 
F.I a sunto. ahora en manos de la justiciA, urro
ja dudas acerca de la gesiión de los sucialisl•S 

y ha sido aprovechado por la oposición para 
renm·ar el acoso a Lcrma, cons iderado como 
el respons.blc políliro de lodo. Pero la mbién 
en el purlido s ocia lisia, pese a que la línea ofl· 
ci11 I lo niega , han surgido dudas acerca del 
asunto y !'tC 11iden t xplicnciones . 

Valencia 
La qucrtlla pre.enreda por prcs unro rohccho 
conln& )eis pe rsonas prc~un1amcnle implicu· 
das en un escánda lo ur banis lico en la C onseje
ría de Obra s Públicus hll sido el úll imo ocio de 

La q uerella presentada el pa sado 
miércolos por el focal jefe d e la 
A11<lic11cia de Vulcucia , Enrique 
Ucltdn, :Hile el presid en te del 
Tribunal Superior de J ll !l ticia vn
lcnc1;1no, Juan JoM! Ma ri , fue rc-
11n11da a yer por la Sai:I de lo Civil 
y lo Penal del máximo órgano j 11· 
J icial ni JUCl J uau Clirncnl. La 
querella a fcc1a a ~cis pcn~onas. 
entre la) que figura una cun fue· 
ro, a la> c¡uc :,e achaca 11 11 prC!IUll· 
to delito d ..: cohecho. en relació n 
co n ot ro p:i ra :.J ltcr;1r el precio J e 
13> CO >!"I>, en grncto d e con >pi r:i 
ción , y todo dio eu c.: on~ur ::to 
idea l con otro d e violac1ón de >e· 
crctos. e n relac ión con l ;1 ) Uba) ta 
d e unos terre nos de t11ul:m dad 
pUbhca en el 1érm1110 de Pa1crnJ. 
Todo apunta a 4ue el 4uerellado 
que goza de fue ro - que sólo 
puede >er un nucmbro del Con· 
>c ll , un dtput ::uJo autonom 1co, un 
juez, un 111.1gbtr .ido o un fi scal
eo el ex cu11Jel/er Rafael Blasco, 
::iunqut: e~ to no se confi rmad 
ple11:imc111e hn>ta que no se co 
nol ca el texto d el fiscal, un;1 vez 
que la querella haya sido ::uJmi ti· 
da a tr:im1tc y co municada a lo s 
afec tados. Po r otra parte , el fi s· 
cal ha remiudo al Juzgado las in· 
ves tiga cionc> real izadas sobre 
la) prcsunla s 1rn..:gularid adcs e n 
lom o a las Sulinas de Culpe. 

Fue prcei>am cnte e ste últ imo 
caso el 4t1c movió a la entonces 
d irectora ge neral de Urbanismo, 
llluuc a Olanquc r . a p rese nt ar 
un:t denuncia, el pa )a<lo 22 <le 
noviembre, :,in co11111nica rlo prc
viumcntc a ll l:isco , c o1Hr;i dos 
func1011:uios de ) U dcpar tamcn· 
to. a los que ~e :icusaba de haber 
pedido d111c ru a cambio tic la re· 
ca lt lic~1c1ón ur b:.111b 11ca de las 
Salinas de Calpe. En el plan ge
neral de esa localid ad d e La Ma· 
n nJ - cuya 1ram11ación )C sub· 
rogó la Gcner:i li1a1- las Salina s 
a p a recía n i11 u.:1:1l mcntc como 
zon a p ro tegida, ~wnq uc linnl· 
mente se les d io 13 caliíic:ic1ón de 
zo na verd e. Ello, M!gún ~ e ha >:t· 
bido de>pués, .1 cambio de au· 
mentar lu cdificab1hdad en lo:. te · 
rrcnos d e lo~ alrededore~ 

JOROt VlCCNT 
l orma. on primer plano, y Blasco, al fondo. on el pleno do las Cortos. 

que la invcstigadón del fiscal en 
to rno a l t:n.lo C11/pe - q ue n o 
a fecta en principio de forma ch
rccla a Blasco- pudiera llevar 
por >Í sola :ti c11.so Pau•rm1 - en el 
q ue el a ho ra ex cmi.seller sí que 
e) ta r ia implicado-- y asesoran 
que em pieza a se r in ve stigado 
por la Fisca lía d ebido a indica· 
cioncs de insta ncias políticas. 

Anle s d e la salida a la luz d e 
tod o el asunto . e l presidente d e la 
G e nera lit at co usultó el a su nto 
con M a d rid - d esde dond e. a l 
parece r. recibió /u: ''erde para se
guir a dela nte- y se ent revistó 
con e l fi sca l Enrique Be lt rán , 

quien. a su vez. había recibid o 
ó rdenes de su superior, el Fi~cal 
General d el Estado. Javier ~ l os· 
co >o. de invcs1igar lo) h1.:cho) . 

N egaliva a dim ilir 

El d ía :.11Hes d e co nuccr:i. e todo e l 
a sunto, Lcrma..sc ' e11 trcv1sto co11 
Bla sco y le p id ió la d 1misi<i n . 
Blasco !le negó. en un principio . y 
a plazó su decisión hastn el d in si
guic rlle, 27 d e d iciembre:. én esa 
jornada, y co n la rcvclac16n de la 
denuncia ya en la calle. Ler ma 
volvió a pedir 13 dimisió n a l e~ 
('Otu ellu para e vitar un c:i.c;\nda· 

lo. Al ap arecer e l asunto e n Las 
/irovinrias . Blasco c onvocó una 
co nfe rencia d e prensa e n 1 ~1 que 
negó cualquier vi 11cuh1c ió n co n 
los hechos denunc iados. al tiem
po que a nunció que no d imit iría. 
Esto fue interpretado como u na 
.. rebelión .. por el presid ente Lcr· 
rna. quien ese m ismo d ia d ecid ió 
destituirle d e mod o fu lmin an lc . 

A pa rtir d e e se m ome nto se 
p rec ipitan los acontecimiento). 
El fi scal Enrique llel lr:ln 111 e~a 
rutund a mclllc h ab er fi/tTado la 
d en u ncia . co sa que e s n egada 
t;11nbién de forma insiste nte d es· 
de l' residcncia d e la G cneralital . 
lle lt r~n. a dema s, se quej a de qne 
al salir a la luz todo el asunto se 
han truncad o la s in \'e:.t iga cro nc), 
4uc incluían escucha s telefó nic as 
:1 la s per so nas implicadas e n 
todo e l asunto. Aün así, la Fisca 
lía sigue adelante y. a unque tanto 
desd e in stanc ia s pol: ticas como 
j udiciales se a fi rma que se d muy 
d ifi cil conseguir pruebas inculpa· 
1ori;:1s que permi tan la p resenta· 
ción de una querella , fi nalmente 
ést a llega. el pasado miérco le s. a 
la me sa d el prcsiclen1c d el Tnb u-
11:11 Superior de J usticia valencia
no. Mientras tam o , fue ntes po li· 
tiea !t )' j udiciales asegura n '-luc 
existe n presiones sobre Belt rán 
para que el a sunto no sea arc hi· 
vad o . La existencia <le csl a s pre· 
s io nes es ne gada ta nto d esd e 
Presidenc ia d e la G e ncrali t ;tl 
co mo po r el p ropio fi scal jefe . 

Para lelamente , el a sunto cm· 
pieza a ser u1ilizad o por la o posi
cibn pum renovar el a coso a Le r
m a . al que se presenta como el 
r c:.pu nsa blc polít ico ü lt im o d e 
las presuntas irregular idades. La 
explicación q ue Lenn a da en las 
Cortes no sa tisface a la oposic ión 
) van os partidos con>idcr::m que 
el presidem e d ebe d imitir o so
mctcr)c :1 una moción de co n· 
fi .tnl3 en el Pa rlam ento . 

En cuanto a l partido !IOc1alis
ta, ~rnnquc primero :,e asegura 
que no se inve stigará a Blasco, 
dcspu~i. se dcd clc lo contr3r io , 
mie ntras en La Ribe ra , una de 
las comarca s m ás fue rte s, feudo 
del ex t·o1uella. se cn tica l::i de ci
!llÓn ele l crma de dest itu irle . 

La publicación . en el d iario 
conscrv;:tdo r Las Prn,·mruu de 
Valencia, el 27 de dicu.:m bre pa· 
sado, de la cxb1cnc1a d e la de · 
nuncia - que no hacía referencia 
alguna al a) u nto de Pa tcrn~1-
movi6 al :rnto n cc s comdla d e 
Obr:1> Pública~ . Urb:11 11~mu y 
Transpo rte s , Rafa el Bla sco. a 
co nvocar una c o nfere nc ia d e 
prensa c11 la que negó cualq uier 
relación co n la :. prc~unt :h irregu
laridades urb:1nís1ica s. 

De la confianza a la destitución 

ln~cs1igaci6n 

En el me) q ue 1ra1bcurnó d e)de 
la prcse11 t:1ción d e la denunc1.1 
hasra su .alida a la luL pubhca , la 
Fiscalia inve st igó e l a >untu d e 
Cal pe, Jo q ue, ~cglm fu cn h.: ) j ud1-
cialcs, llevó :t d c:,cubrir irrcgul:1· 
ridade s en re la ción con ur lO!I te 
rrenos público:. d e P.Hema que 
en principio lc ndri:m <¡ ue haber 
sido adjudicados por concurso y 
que dc:spuCs se decidió suba:a1ar. 
aunque fi n.tlmc:ntc no )C llegó 3 

producir 111 u1rn cos:.J 111 o tr .a. Sin 
emba rgo. o cr:a) fuente) duda n 

M A V / J G.Dl: L M . Vulcnciu 
Sorpre nd e q ue 1111 po lí tico tan 
prudcnl c y 1a11 afic.: iu11ado a la 
1:"u.:1i i.:a de dcj;1r pudrir las situa
cio11es c.:onm Joan 1.c"rm a reac
donara de una forma tan fu lrui · 
11a11te al d c!'\tit uir el 27 de d iciem 
bre ¡11 rmodlu de O bras Pl1bli· 
ca~. l( ~1f.1el ll l:b co. Sobre iodo, si 
!IC llc11e en c uenta q ue Lcrm a po· 
dr ía ha ber a pro vcd 1:.JdU la rcmo
t.lelaci1ln del Con~cll d el pa sat.lo 
oloi)o p :1r;.1 :.u stituir a Blasco. 
Cabe recurd ;ir t ambiCn que Ra· 
fac l Bla>co h:1 ~ido un estrec ho 
cola bo rador Ucl pre sid ente du· 
rnnh: 11 11!1 d éc ada. Pr imero, como 
>Ub~ec.:rc t ario de la Presidencia 
de la G e ne ra l il a t . m á s t ~trdc 
como t1mwllt·r de ese :irca, y fi . 
11a lmc1Hc. como t11ula r de Obra~ 
Puhlu.: a~ 

1:1 propio pre!lidcntc ha reco · 

nocido que perdió In co nfianla 
en Dla sco al tener indicios d e.: su 
impl i c~1 ción en c sc ft ndalos urba· 
nísticos. De o t ro lado, el oscuro 
papel dcsc111pe1);1do por In dircc-
1 ora ge n e ral de U r ba n is m o , 
llla nc :i ílla nq uer, a l p rescnt:1r 
denuncias sin avisar n su rum e-
1/u, ludavía permanece sin acla· 
rar. aunque la 1x1stcrior de) litu
ción d e esta ant igua re spo nsuble 
de cues tiones urba 11 is 1 ica~ d el 
PSO E revela su caida en d c)gra
cia ante Lc rma. Pe ro subsiste la 
inmensa duda de las razones que 
llcv:tron a Le rnrn ;1 no d estitui r a l 
ex f OJJU lla a ntes de q ue: las ir re· 
gularidad es tr a~cendicrun a la 
Prcn~a. Varios dirigentes socia· 
listas han explicado e:i. tas euc~· 
t ioncs en cl ave del "" paste leo .. 

. que. según ellos, preside la) rcla· 
cioncs cnlre los ~ cctorcs y fa 1111· 

/ias d el partido socialisla . A la 
vist:i d e la querella. el presunto 
e scá nda lo debe ser mayúsculo 
p<1ru que o bliga r:1 a Ler ma a una 
so lución tan drást ic a a n tes d e 
que salpicara a toda la G cne ra
li1a1. 

Las revelaciones de las ühi
m a s s em:111a s . t a nlo en c~1lpe 
- d onde un pacto po litico cumra 
11a111ra que dio la alc1.1lc.lia a la SO· 
cial is l a Vio leta Rivera permite 
lodo tipo d e sospecha~- com o 
en Pa1er na. apunt:111 a un dcnsisi· 
1110 1ráfi co de influenc ia s ent re 
se cto re s inmo bi liarios y a ltos 
c:irgos d el PSOE. A un ai)o y me
tilo de las elecc ione s 1u10 116 rn i · 
cas. el raJo 8 /asco am eua z a l:i lí
nea de notación d e la credib ili
d ad d e lo s socia lisl a s y pued e 
co nstitu ir un lx1<1mt'r m rg para el 
propio Lcrma . 

Calpe y Paterna, 
la 'punta 

del iceberg' 
M " V I J G. DEL M . V• lenria 

La sa lida a la luz d e l a~ pre · 
) Unta!) irrcgularid.1de) en tur · 
no a las Sa lma s d e Calpc > :i 
los te rrenos de Pa terna ha le· 
van tad o un:1 considerable po 
lémic a . Sin c m b:aq;o. es te» 
dos as untos c on!li tituyen ta n 
sólo la ¡nmftl dE'I 1r ,•berg. Ex is· 
ten .. • uchos o tros q ue u unca 

. han sido conocidos y q ue pro 
ba ble mente nunca saldrún a 
la luz. En una mate ria co mo el 
urbanismo. con t;111tos inte re· 
ses polilicos, económicos y c~ 
pec ulat ivos, l:tn esca bro so )' 
pro picio a las co mpo11cnda!ii y 
com pcnsac1oncs , no e) d e CA· 

trai\ar que 3p:Hczcan irregu
la rida des . 

El Pais V~1 lcncfr111n, por ~u 
condición d e po tencia turb ti· 
C3 . es 1errcno abonado . Lo ha 
sido siempre. y. )1 no. véa :.e la 
hcrcnc i:l. Jcl fra nq uisrno , c~
pecia lmcntc d e la c l :tpa d e 
d cs arrollismo d es afor;uJo d t: 
lo s ;.iñns s i.:~cma y !IClcnta, que 
nos h a d ejado i11numerablc!I 
irrcgu l:tridadc~ urhanist1Ca ) , 
en algunos c:..isos vcnfaderas 
barbarid ades Se c !io pcra ba 
que 13 llegac.la de: la d cm ocr . l · 

cia pcrmtliaa po ner fr cuo a 
estos desm a nes. Pero salea a 
la vista 4uc no h a sidn n::ti. 
Quizú a hora 11 0 sea la n desea· 
r:1do. pertl, d csck luego . el mal 
ll ll ha s ido erra dicado 

R~calificación y concurso 
Las Salinas de Cal pe, cuya c a· 
lificación co mo zona \'crd c 
- en lugar de zona p rote g1· 
d a- h a k v:1111ad n la 1ilti111a 
liebre, e s un b ue11 ejemplo. C:n 
e l nuevo plan general d e urba
nism o d e C;1lpe esta zona l1t"1· 
meda de pro piedad privad n, 
d e unos 270.000 m etros c ua
d rado s. h a sido inc1111du. cali
fi c~tda como zon a verd e, en un 
plan p:irc1a l de unos 740.000 
me tro s cua drad o s en el que 
e stá prevbta un:1 ct.liric ab1h
d ad d e 1.75 metros cu.adrados 
por cad:.1 me1ro cuadrado de 
sucio. Si la s S alina s hubieran 
pt: rm:rnec1du co mo zon a pro· 
tcgid a se hubiera proced ido u 
su e xpropi:ición , co n a lgunu 
co mpensaci,)n para In propie
d;,1d. Pero a l se r conven ida~ 
en zona verde, In volumetria 
ed1ficab lc q ue le s corre:.pon
dcria se ai"ladc a Ja perm itida 
en el resto del plan parcia l. 
Así, e n los al reded ores de la 
zona húmed a re sult:1. una vel 
d csco1n adas l:.i. s cc:.iones obh· 
gatoria s. que ) C podrán con~· 
truir has1a 6,8 m etro:. cuadra
l.los por cad:t me tro cua drado 
de te rreno. Un negocio re<lo n
do para los p ropietarios d e 
esos terícnos. Y una auti:nt ic a 
barl.J¡tridad, >Cgü11 los cxpcr· 
to s en urba11iS1110. 

El caso ·cfe l'alerna e s dis
t in to . Uno s terrenos p úblicos 
destinado s a uso tc rc i:1rio ~un 
sacad os a concurso por 337 
millones de pc>e l:t» 1 lay dos 
a spira ntes, pero fi nalmente se 
s us pende e l c o n c urso y ~e 

o pta por 1~1 ) Ubasta, co n un 
p recio de s alida d e 715 m illu· 
nc s. Es esta subid a. justifica
da po rque se incluyen los gas
to s <J e urbanizació n, lu q ue le· 
v:1111a la s sospechas y final · 
mente lleva a la :mulación de 
la ~ubasta , publicad a e n el 
Diario Oficial tle la Gt>n t rultwt 
Jlttlt'nriana el mi~mo día que 
la dcst illleión de Dlasco. 
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Lizondo: "El presidente del Consell usurpa una confianza, que no tiene" 

"Políticamente encausamos, juzgamos 
v condenamos al señor Lerma'; 

La cúpula 1cg1011al rte UV so reu 
nió ayer en Ahc;:1nto y. entfe 011a~ 

cosas. se es1ud1Jron los úl11mos 
acon1ec11mentos. relativos a las 
pre~untas uregular1dadcs de la 
Cons~lleua de Obra• Publicas El 
consc10 c1ccu11vo. segun d 11 0 Gon 
Lálcz L1zondo. " no quiero calificar 
hasta que la Justicia dict o senten
c ia . poro politicamonto encausa
mos. Jlllgamos y conde namos a l 
so" º ' Lorma .. 

El presrdenie p1ov1nc1al de UV. 
explicó que. ante un problema 
como el suscuado un IJ Consellcria 
do Obras Públicas. que " afect a al 
parecer a un consollor. ol proside n
to gobierno no puedo eludir su pro
pia responsabilidad" 

En ormuón del conse¡o c ¡ccu11vo 
do UV. "ol presidente del Consell 
usurpa una confianza. quo no tie
ne .. y agrega Vicente Goruález L1-
zondo que '"ol seflor lerma no pue
de lavarse las manos, cuando el fis
cal so querella contra un ox-conse
ller" 

En uso scnudo. UV ro11ora la ne
ccs1dnd que tiene el presidente del 
Conscll clu plan1ea1 en las Cones la 
cuos116n de confianza. " como mlni -
1110 " Ya que. en caso contraoo. 
"estarla def raudando a los ciuda
danos. porque un prosidonte de oo
biorno no puedo quedar al margen 
do lo que ocurro en las distintas 
parcel es del gobierno" . 

Se i nformó rnmblén al consejo 
OJOC ul ivo que el conccJal que UV 
11cno en el Ayunwmicnto de Calpe 
" no tiono ningún tipo do vincula· 
.,~On con to• movimluntoa do os
poculnci6n , que se imputan a per
sonas do aquel Ayuntomionto" 

Al m ismo tiem po so d io cuenta 
de In solic itud. quo ha planteado la 
m111orin valuncianista en las Cortos. 
puro quo el prcsidenw Lcrma se so
meta a la cuestión do confianza, así 
corno de las dis11n1as inicw1ivas 
p rosentndas para el total csclareci · 
m1en10 do los hechos ocumdos 

Entro otras. t!I conse10 o¡ecu tivo 
conoció la baterla de preguntas 
parlamentarias, por las quo se pro · 

pono UV tener una mayor informa
c ión . Ou ellas destaca los da1os so
lici tados, relativos a los funciona
rios y los cargos de confwnza del 
consollcr. quo han sido cesados: ol 
alcance de las posib les corrupcio 
nes denunciadas; y si están o no 
involucradas o tras consellerias. 

Tumbión .oo proounta " po r qué ha 
mentido Joan Lorma a los Valencia
nos. cuando dijo en su dla quo Ra
fael Blasco ora inocente. mientras 
que el fisco l so ha querellado con
t ra el ox-consellor". 

0 1ro punto unporHrnte do la rcu-
. nión venia do1erminado por la con

voca1oria de asambleas provincia
les y regional En la reunión. cele
brada ayer. se acordó que la asam
b l ea p rovmc1al d o Al1can 1e se 
celebre el 3 de marzo y se recordó 
que la de Castellón seria dlas antes 

Hasta ahora, los independientes no podlan afiliarse 

IU abre un proceso de inscripción 
para nuevos militantes 

VALENCIA. (De nuestra redac 
ción) - El conse10 poll11co de IU. 
reunido ayer, ha acordado 11brn un 
proceso de inscopc1oncs para nue· 
vos m1ll1an1es. du1g1do especial
mente para los rndepend1ontes. Se
gún se exp licó al terminar la reu 
nión, has1a ahora los indepond1en -
1es no tenían p os1bil 1da d d e 
inscobusc en IU, m1en1ras no fuera 
a través de los pa111dos in tegrados 
en la coalición 

De cs1n maneta, los indepen · 
dientes que op1en por ahitarse di 
rectamente a IU 1endrtm derecho a 
ser elec1orcs y cleg1blos en lodos 
los procesos elec1oralcs internos de 
la coal1c1ón 

En la reunión dol conse10 polftico 
do IU . se acordó convocar la asam· 
blea mua el mes d t:: mayo, un la que 
se presen1arán a la d1scus16n ires 
documentos básico; El documento 
en el que se dehne la po lí11ca de 1 U, 
que será redactado por un equipo 
coordinado por Alber l Tabemer: el 
docuruen10 p rograma. quo será 
coordinado por Mn110 Caballero; y 
el do oroanizac16n. que coord inartl 
su elaboración Gumorsindo Pardo. 
En es~1 asamblea so procederá tam
bién a la ronovac16n de los cargos 

El conse¡o poll 11co de IU valoró 
pos1 11vamen1e la~ ncuociac1ones 

inic iadas entre los sindica1os y la 
Generalidad y se destaca como 
" éxito" ol simple hecho de haberse 
ab1e110 es1as negociaciones. como 
consecuencia de las mov1hzacioncs 
sindicales ··c omo fuerza política 
-<1110 M auo Caballero- nos con
gratulamos de estas negociaciones 
y esperamos qua se consigan los 
principales puntos contenidos en la 
plataformo sind ical prioritaria" 

Como so sabe. estos puntos ha
cen roforenc1a a la deuda social con 
los Jubilados. funcionarios y para· 
dos; el reconocimiento del derecho 
de negociación a los func ionarios: 
los incrementos de las inversiones 
de la Generalidad en mate11a de vi 
viendas. sanidad y enseñanza; y la 
consccuc16n del salario social para 
los colec11vos marginados 

Se informó de la reunión a cole· 
brar el dla 2 de febrero por partidos 
nacionalistas en Valencia, a la q ue 
asrstuán IU. U PV. lmc1a11va para 
Cataluí1a. Izquierda Republicana. 
Part ido Socialista de M allorca y 
Entesa Social isia de M enorca. 

Este reunión tiene como ob¡e11vo 
p11nc1pal do1erm1nar una poll11ca 
con1un1a en defensa de ta poll11ca 
cu llural. asl como estudiar el deba· 
te ab1er10 sobro la au1odctcrmina· 
c16n 

de fallas y 4ue la de Valencia ten 
dría lugar el 29 de marzo La asam
blea regional del partido est~ con 
vocada para los primeros dlas del 
mes de mayo. 

Viccnl c Gonztilez Lizondo recor · 
dó que la renovación de los cargos 
del partido se tenia q ue haber pro 
ducido en oc1ubre del pasado ai,o. 
pero que, como cosecuencia de la 
convocatoria de elecciones genera. 
les. hubo de aplazarse. 

Indicó que, por el momento. no 
ha decidido aún si presenrará su 
candidatura a la presidencia regio · 
nal del panid o Aunque el actual 
presidente, Miguel Ramón Izquier 
do ha anunciado su deseo de no 
presentarse a la reeleción. 1odavia 
no es una decisión firme. según es-
1im a González Ltzondo. 

J . M . Dasl 

PP: ••Et verbo 
dimitir no lo 

conoce el PSOE" 
VALENCIA. (De nuestra re

dacción). - El secretario gene
ral adjunto de territorial del PP, 
Jorge Lamparero. ha salido al 
paso a las declaraciones d e Pé
rez Fené, porque ""en cualquier 
pal• del mundo se d imite cuan
do ocurre algo, como ha ocu
rrido en la Consolleria de 
Obras Públicas. lo que pasa es 
que el verbo dimitir no lo co
nocen los socialistas". 

J orge Lamparero indica q ue 
"1i es verdad que los sociali s· 
tas estén en contra do la co
rrupción. que lo demuestren 
con hechos. Y si dentro del 
partido encuentran corrupcio
nes, que utilicen loa mecanls· 
mos internos y que no impid&ll 
la creación de comisionas do 
investigación en al Congreso o 
en las Cortes. Lo que pasa as 
que no parece ser ése su com
portamiento". 

No acepta Jorge Lamparero 
que el PSOE dude de la capa
cidad del PP para plantear una 
moción de censura. ' 'El part l· 
do tiene la confianza en todos 
sus diputados y, en t odo caso. 
es un problema del PP si deci
de o no plantear la moción de 
censura." 
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VALENCIA 

Los socialistas no quieren verse obligados a abrir un expediente disciplinario que incremente más la polémica 

El PSPV ha pedido a Blasco que abandone la ejecutiva 
EMPAR AIGUES 

Destacados m""'i'"o-m""'b_r_o_s_d"'"a.....,.la 
ejecutiva nacional socialista han 
pedido a Rafael Blasco qua 
abandone voluntariamente los 
cargos orgánicos del partido, 
concretamente la vocalla quo 
tiene en este organismo para 
avilar la apanura da un axpe· 
diento qua supondría increman· 
tar más si cabe la polémica 
abierta desdo quo han saltado o 
la luz pública supuestas corrup
ciones en la conselleria de la 
qua ara titular y que la han vali· 
do una querella da la fiscalla, 
según han confirmado a Levan
t&-EMV fuontos do completa sol· 
vencía. 

La dimisión, la marcha volun
taria de Rafaol Blasco de la aje· 
cutiva dol partido, as la forma 
qua destacados miembros da la 
ejecutiva consideran más pru
dente para no daí'lar más la ima· 

gen del partido por lo qua su
pondrla da moralizador. 

La dimisión as In única forma 
posible da que Aafaol Blasco 
salga da la ejecutiva nacional, 
ya qua el puesto orgánico que 
ocupa lo tiene por voluntad da 
un congreso y sólo un congreso 
o un voto da censura podria 
apartarlo del cargo. No os un 
puesto de libre designación y, 
por lo tanlo. el secretario gone
rnl. Joan Larma. no puodo ca· 
sano. 

Las mismas fuentes socialis
tas han indicado quo ontre los 
qua han pedido o Rafael Blasco 
quo abandona la ejecutiva del 
PSPV·PSOE so encuentran Jau· 
me Castalls, Maria Antonia Ar
mangol y Antonio Garcla Mira
llas. 

SI Blasco no abandona se la 
ponen las cosas dificil as al 
PSOE valenciano. porque tan-

EL PA IS, dommgo 21 Je enero de 1990 

La oposición trata de forzar 
a Lerma para que explique en 
las Cortes el 'caso Blasco' 

M A v . Vulcncla 
Todos los partidos de la oposición parlumcnlari:a han coincidido cu los 
úllimos dfas en emplazar al presidente de la Gencr-Jlift.11, Joan Lermu, 
p•ro que expl írtue de nuevo"" las Cortes vulencianus el cuso Blusco y la 
qu<rella prosentuda contrn ullos cargos de Obrws Públlc:is JIOr 1>r<SUn· 
IOS delitos de cohcchu e irr<gulurídadcs urbanísticus en Culpe y r•utcr· 
na. El CDS ha pedído usimb 1nn la creación de unu comis ión e.le i1n·csfi· 
gación parlumentarin. 

)ión <le inve) llgación p:1rl;1mcn-
1aria par J "' la necesaria clarifica
ción política de las 1rrcgulan<lu
dc) urbanísticas cometidas en 1:1 
Comunidad Valcnci:1na .. . 

drln quo recurrir al expedienta 
sin dar tiempo a que concluyan 
las investigaciones judicalos y 
so dilucido si Rafael Blasco está 
realmente implicado en las co
rrupciones urbanísticas que so 
inves~gan. 

La dimisión, fin de su carrera 

Los intentos por conocer si 
Ralaol Blasco va a dimitir da los 
cargos 0<gánicos qua ocupa en 
al PSPV-PSOE han resultado in· 
fructuosos, aunque fuentes so
cialistas han soñalado qua os di· 
ficil qua ól acepta una salida de 
astas caractarlsticas. 

El hacho da qua Blasco rahú· 
so asta posibilidad se basaría en 
qua su dimisión, su abandono 
voluntario, supondría el fin, al 
manos durante mucho tiempo, 
da su carrera política, la frusta
ción da sus muchas aspiracio
nes, al margan da qua podrla 

entandarse asta marcha como 
un reconocimiento ímpllcito da 
su culpabilidad. 

La argumentación do la dimi· 
sión da Blasco as fácil para el 
panido. qua lo podria explicar 
como un acto da coherencia, y 
aso as lo qua trata la fontanería 
de Lerma, hasta al punto de qua 
hay interés en poder conseguir 
asta objetivo en la próxima reu· 
nión da la ejecutiva del PSPV
PSOE. 

Las presiones van en aumen· 
to y las tensiones qua ya se pu
sieron da manifiaSlo en la última 
reunión de la ejecutiva nacional 
aSlán a la orden del día. 

El mutismo oficio! 

Hay un completo mutismo ofi
cial, y públicamente no se quiera 
reconocer que se la ha pedido a 
Rafael Blasco su dimisión para 
poder p resentarla como algo 

verdaderamente voluntario. 
Ernast Nabas. socrotarío da 

imagen y ponavoz de la comi
sión ejecutiva. aseguró a asta 
periódico no tener noticias da 
que a Rafael Blasco so le habla 
pedido la dimisión da los cargos 
orgánicos del partido, aunque 
tampoco lo desmintió, y anadió 
qua la salida voluntaria del ex 
consaller da Obras Públicas no 
deberla a>Ctrañar, serla lógico y 
coherente. 

En cuanto a las posibilidades 
de apenura da expedienta disci
plinario, Ernest Nabas, indicó 
que una actuación do astas ca
racte rísticas no so descarta, 
paro qua, en cualquier caso, tan
drla sentido si los resultados ju
diciales asl lo ra9uiriosan. 

También índico qua no se ha
bla valorado la posibilidad de ex
pedientar a los alcaldes de Cal
pa y Xirivella. 

COMUNIDAD VALENCIANA / 21 

Las vacaciones p~1rla111 c111 ,1nJs , 
de las que d1sfru1:rn l.o Corl es 
durante el mes t..l c l!ncro, C\IJn 

salvando por el nH>nh.:nlu .1 1 cr
ma y a su Gabinete del dc .)gJ. .) lc 
poli11cu que: supone un.1 \.:d lllpJ
rccc:ncia parlamcnt:ma 1 rJ .) d 
pkno celcbrodo .1 fin.lle> de dr· 
cicmbrc para cxpllc.1r 1.t dc\lll u
ción de: Rafael Bla:'l.co como 4'<JU· 

sd /a de Obras Públ"""· l lrb.1· 
111.)n\0 )' Tran.)portc), h >J n:. l i )) 

grupos p.lrlamcmanu' 111.011 lc.)-

1aron su Ji)guslo e IO) Jlb l.t1.:\:10 n 
por las aclarac 1011c~ ofr cc1d.t) 
por Lcrma. 

Micniras el l'Jnrdo l'op11l.1r 
ha venido denum:1.tn<lo en 'º" 111-
lllnos dia) irrcgul3rnJ.1lk) urb.1-
nislJCJS a lo largo de todo d l' .u !l. 
Valcnc1.rno en a ) unt.11111c1HO) 
con ma)oria soc1alisrn) <lud.1 en
tre presentar una moción de ccn· 
sura o una moción de.: co11fi.111l .1 
contra Lc.: rma, e l grupv p.1rl .1 · 
mc.:ntario del CDS>ª ha )uhc11a
do, por vía de urgcm.:1;1, IJ c,nn
parccencia de Lcrma. A s11111!l.mo, 
los ccntri~ tas han empla.t.ulo ~I 
resto de grupos a cn::ir una eu1111-

De otro ladu, el Conscll E¡e· 
cutivo ele Uniún Valenciana, reu ~ 
nido ayer en Alicante. ha ins1atJo 
al presidente de 1:1 Gcner:1l1tat a 
que presente 1111:1 moción de con
fiant:t El pan.do de IJ derecha 
regional ba)a su propuesta en "l.1 
lamentable actuación. prcsum1-
blcmcntc n~umida como po)1ble 
irregulnridnd por la que hJ utra
vcs:.ido la Consejería <le Obras 
Públicas. agravada con el 1Hti 111u 
informe del fi scal''. 

Jonn Lermo, n lo Izquierda, se ve obllgado a aclarar la crisis polílica surgida tras la dosllluclOn do ~:,~~Is ;r;:::;,~ 

El grupo parlament;rrío de Es· 
qucrrn Unida. que mantendd 
una reunió n el marce), p1cn~ .1 
prcM:nt:1r una proposición 110 de 
l\.':y parn que la) Corte ) regule n 
como delato e l tr:ifico de 1111l11e11-
c i .1 ~ y e l acceso .t i11for111ac10 n 

. privi lcg1a~fa . E)t0) ) ll [HIC) lch C \· 

tán en la raiz <le la qucrcllJ con-
1rn M:1s aho \ cargo) de Obra~ Pi'i 
blicos de In Gcneralítat y de IJ 
dcstítuc16n de Dl;isco. 
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El presidente del Gobierno asegura c1uc el vicepresidente está afectado ¡1crsonalmcnte 

González atribuye el escándalo del hermano de 
Guerra a una campaña orquestada contra el PSOE 

EL rAls. l\tndrid 
El presidente del c;obicrno, Felipe Gonzólcz, 
aseguró ayer que los informaciones difundidas 
sobre las accividadcs de J uan G uerra , herma· 
no del vicepr"'• idenle, Alfonso G uerra, obt'llc-

cen a una campañu orqueslada en conlra del 
PSOE y se moslró convencido de c¡ ue en los 
próximas semanas habrá nuevas campañas 
deslinadas a erosionar al PSOE y al Ejt'Culi· 
'º· En un11 comcrsaci6u informu l con perio-

dislas al lérmino de la recepción ofrecida po r 
los ll eycs al cuerpo dlplomntico, Gonziik2 ad· 
mi lió que Alfonso G uerra cs cá ofecludo pcrscr 
nulmentc pur la polém ic.a surgida en torno u 
los negocios de su hermano. 

Preguntado por la razón por la 
cual Juan Guerra utilizó dur:mtc 
varios ai\os un despacho en 1:1 
sede de la Delegación del Go· 
bicrno en Sevilla, ~111 quc o~lcn
lara cargo pt'1bhco alguno, Gou
zálcz anunció que será el propio 
Alfonso Guerra quien explique 
públicamcnl c todo lo ocurrit.lo. 
aunque no quiso adelantar ni la 
forma ni el mumcnto en que se 
producirá dicha explicación, alc
g>ndo que eso depende del vice· 
presidente. 

La presidencia de Izquierda 
Unida, reunida ~ayer tarde, acor
dó solicitar la comparecencia <le 
Alfonso Guerra en d primer ple· 
no que celebre el Congreso de los 
Dipuiado>, p>r J que informe so
bre el csc:indalo pro1agoniz3do 
por su hermano Juan, y adelantó 
que. si esta comparecencia no se 
produjera. pediría la dimisión dd 
vicepresidente. 

Felipe Gonz:ilcl, por su parle, 
m,cguró que aborrece el trálico 
de influ encias y ~e mostró part i· 
dario de definir este concepto y 
de incluirlo como delito cspccifi· 
co en el Código Penal. aunque 
también advirtió de las dificulta· 
des de su t ipificación, porque 
roza con figura s legales ya cxis· 
lentes. como el cohecho. 

Elecciones andaluzas 

Segun dijo el presidcnle del Go
bierno, el caso Juan (ii~ trra no ha 
sido objeto de discusió n en el 
seno del Consejo de Minis1ros ni 
va a afecta r , en su opinión. a l 
Partido Social is t a. aunque s i 
haya afectado, reiteró, a su vice· 
secretario general. Alfonso Guc· 
rra. Respecto a la po~1blc inc1· 
ócncia del escanda lo en las clcc· 
dones autonómu.:as and~1luzas, 
previstas para el próximo me!!. de 
junio, se remi110 :1 lu~ rc!i.ultados 

MAfUSAfl._OREZ 
Felipe González conversa con Ferná.ndoz Ordót'lez y ol subsecreto.rlo de Exteriores. lnocencJo Arlas, durante un acto 
oficlaJ celebrado oyor y oo el quo rcollzó declaruclonos sobre el lomo de Juan Guorra. 

que oblcnga el PSOE de Andalu
cía en dichos comicios. 

P recisamente , el sccrct3rio 
general de los soc ia li sta~ andalu· 
ces. Carlos Sanj uán, negó a)'cr 
en Madr id que el asunlo J u:in 
Guerra obedezca a una manio· 
bra del aclual presidenle de la 
Junla de Andalucía, José Rodri· 
gucz de la llorbolla, enfrcn1:1do 
al sc<;lo r g11erristt1 del partido, 
para asegurarse MI designación 
como candida10 del PSOE en las 
clc:ccioncs autonómicas. '"'Es una 
maniobra ... dijo, " U..: un medio de 
información muy sevillano"'. 

Sanju:i n. que acud ió a una 
reunió n en ~ladnd de los prcsi-

dentes socialistas de comisione~ 
del Congreso de los Dipu1ados, 
eludió comenta r si para el PSOF. 
ha supuesto un alivio la petición 
de baja lcmpo ral en e l partido 
formu lada por Juan Guerra. 

Allle la i11sis1e11cia de los pe· 
riodistas, Sanju:in replicó: · r ara 
nosotros lo que sign ificaría un 
alivio es que el tema se recnndu· 
jera a s us lími tes y por cons i· 
guicnlc se aceptara o C)tablccic
ra. de una vez para siempre. que 
claramente el PSOE no puede 
ser n:spon!i.ublc de la~ nctivida· 
des privadas de sus mili tantes; y 
que es totalmente injusto que se 
h:.iga tamL?.1é n responsublc a un 

cargo polil ico por las ac1ividad es 
de sus allegados o familiares·. 

El scc rc1uio genera l del 
PSOE de Andalucía rcileró que 
tiene previsto mantener próxi· 
mamcntc una conversación con 
el hermano del viccprcsidcruc en 
la que espera recibir de tste to· 
das las explicaciones que le re· 
clame el punido. ·sabemos", 
agregó, "que lo que pide es liber
tad para defenderse y no implicar 
ni Par tido Soc1;1lista. Para no)O· 
iros . !Juan Guerra) no es mili· 
1anle del PSOE ahora y, desde 
esa perspectiva. vamos a tra tar el 
tema: :nm cuando la suspensión. 
repito. e) temporal". 

Siete inspectores de policía inic.ian investigaciones 
l P / F o . Sevilla 

Siete fune1onar10) de.! Polic ía. al 
mando del 11i:.pec1or de primera 
J osC Antonio Vidal. han iniciado 
una invc~11gac1ón sobre los ne· 
gocios de Juan G uerra. hcrm:.ino 
del viccpres1dcntc <lcl Gobierno. 
Alfonso Guerra. ~cgUn informa· 
ron :1 este pc.;nódico fuentes judi· 
ciales. El 111spcc1or Vidal es el 
responsable Jel Grupo de Poli· 
cia Judicial ad:,crito ;1 la Aud1cn· 
cia Provincial de Sevilla. 

La orden d e invcs1igación ha 
partido expre:,amente dd fi sc:il
jefc de la Audiencia. Alfredo 
Flores. Se dc~conocc si se ha es· 
rnblcc ido en C:id1z un:1 medida 
~imilar. El fi sc;i(.jcfc de esta Au· 
diem::ia. J 3i111e O lh.:ro, ha an un· 
ciado tamh1én una investigación 
rclacionad:1 con los negodo~ de 
J uan Guerra. 

El fiseal ·jefe de Sevilla consi
dera "secreta~" las Jiligcncias 
iniciadas. p~1ra evi tar la presión 
cx1crna sobre 1.i 11westigaeión . 
Uno de los pu111os más irnpor· 
tantcs de la mi~ma se refiere a la 
situación n~eal de Ju;m G uerra, 
dado que existeu indicios de que 
no ha rcalit:1do correctamente 

las <ltdaracio ne) del impucs10 
)Obre la renta. 

El fi sca l diju ayer que las in
vestigaciones "prcvbiblcmcntc 
)cr:\n lentas, porque tenemos 
que intentar averigu;1r los aspee· 
tos mercantilc) de la actuación 
de Juan Guerrn". E!i.la poslllra 
contrnsta con la q ue el mismo 
risca l expresaba la sernan:1 pasa· 
da. cuando pensab.t, ma~ bien. 
en una s diligencia) iníorrnativ:is 
que pod ian re~o lvcrsc en una se· 
man a dc tiempo. 

Mien tras tanto . 11umcrosos 
periodistas agu~1rdaron ayer, ) 111 

rcsull~1óo. la comp:1rccencia de 
Juan Guerra en la sede rcgion;al 
del PSOE de Andalucía, que ha· 
hia ~ido sugerida por dir igentes 
de c~te partido. Mien t ras la 
¡ncn)a montaba guardia en la 
calle de S•111 Vicenic -se<le del 
PSOE- los dirigentes a111c los 
que se supo11c va a prcscnt;trse 
se marcharon a M adrid. C:irlos 
Sanju311, secretario gcncral del 
PSOE de Andalucia ; l\t anuel 
del Valle, alcalde de Sevilla; Mi· 
guel Á11gcl Pino, presidente de la 
Diput:1ció11: t\mparo Rubiales, 
sccrct:1ria de comunicación: IO· 

d os estuvieron ayer en Madrid. 
No se ):Jbe, a ciencia cierta, 

c u:lndo va a comparecer J uan 
Guerra nnte los <lirigen1es del 
PSOE de Andaluc b . Exis1cn 
contactos discretos entre et y la 
cl1pula socialista: u110 de ellos 
dio lugar a la m/11111ar111 renuncia 
de Ju:.in Guerra a su co1H.lición 
de milit::m1c, como )C explicó en 
su dia 

T ens ión política 

El esc:ind alu pro1agonizado 1>0r 
J uan Gucrrn se ha producido en 
el momento c rucial e n que el 
PSOE lenia que op1ar c111re el 
actual presidc11te de la Ju111a de 
A11dal11cia. José Rodríguez de la 
Borbolla, y el gi1,•rriw1 Lcocadin 
f\I arin , corno ca ndidatos a la 
prcside11e1a de la Junta para la 
próxima lcgislat i1ra a ndaluza. 
Los partidarios de e:1da uuo de 
ello s vigi lan los movimientos de 
los otros y la tensión h ~1 alcanza· 
do col:i> muy altas. 

Un ejemplo sou las declara· 
d ones emanadas :.yer de la Jun
ta de Andalucía. que se creyó 
obligada a salir al paso de los 

comentanos de un hiJO de Juan 
Gut:rr;1, publicados e11 e)te pe· 
riódico. El muchacho huhia di· 
cho que José Roclrigucz de la 
Borbolla "c>1aba dc1ri\s" de lo 
que le sucedía a su padre. Y el 
por1avol de la Junta :afirmó ::,o

lcmncmentc: ··son unas declara· 
cioncs que ~e cvidcnci:in y des· 
cal ifican por :,j mbmas", y ai1a· 
cfió que erJn "la reacció n, lógica 
por otra parte. de un hijo en de
fensa de su padre·. El 1111ercs de 
lo presidencia d e la Junta de An· 
dalucia por lo que pueda decir 
un muchacho ele 19 ª''º~es todo 
un indicio. 

A c~ta s :ih uras, la dirccc1ó11 
actual del PSOE está casi con· 
vencida de que JosC Rodrfgucz 
de la Bo rbolln no es el induc1or 
de la operac ión de acoso a J uan 
Gucrr:1. <1uc el los consideran d i
rigida realmente c.:omra el vice· 
prc side n l e d el Gohierno. La 
realidad es que RodrigucL de la 
Borbolla ofreció la colaboración 
dc )U silencio a los dirigentes ac· 
IUalcs del paniclo. dura ni e la úl
tima reunión de la ejecutiva re· 
Hional del PSOE. Pero algunos 
no se fian. 

La cúpula 
socialista cierra 
filas en torno 
al vic~presidente 
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~L l'AIS, l\b drld 
l·d1pe Gonz:\ lc z y 01rus 
miembros dd Gobierno :lCll· 

dieron a)'er a l Circulo de Re-
11 :1> Arles de l\ t adrid para 
a~i:,tir a la presentación del h· 
bro J .11 priman re11m·acui11 In· 
1raho111ri11 del PSOE, del que 
MH\ autore~ Carlos M :irtincz 
Cobo y José l\ lartincz Cubo. 
La pre~enc1a de Alfonso Gue· 
rra con v1r11ó dicho ac to en 
una concentración dt:: dmgen· 
le) soci .tli ~1as en apoyo del vi· 
ccpresiclcnte del Ejecutivo. 

González y Guerra entra· 
ron juntos en el local y ante 
la:, preguntas de los r>criodi~· 
las el presiden le del Gobierno 
precisó que con su prc~cncm 
e n el Círculo de Bellas Artes 
no pretendía respaldar al v1· 
cep residcnte ... Él no ni:cesna 
nu apo)'o porque lo 1iene des
d e siempre". ¡\ la hora del cíe· 
rre de esta edición se dc)arro· 
Haba aún la prescneión d el li· 
b ro sin que Alfonso Guerra 
hubiera re:t1ilado comenta· 
rios ~obre la) ac tividades em
presariales de su hermano 
J uun. 

Fren te común 

Por otro lado. Miguel Calvo, 
portavoz <lel Part ido And:1lu· 
eis1a ( l'A ) en el Parlnmen10 
andaluz, ha dirigido un escrito 
:1 los portavoces del los gru· 
pos parlamc11 1arios Mixtos, 
del Parlido l' opular e de 1 U 
en el gue propone presionar 
de forma conjunla al PSOE 
para la creación de una comi· 
sión parlamentaria perma· 
ncnte que invc)tiguc los su· 
pue~tos caso) <le tdfico de in· 
rluencias denunciados en An· 
dalud3, c~pec1almentc el rela
c.:1011ado c.:011 Juan Gucrr:t. 

Segun Miguel Calvo, desde 
que estalló el denominado 
c·uso Jrum Guerra -11:.iy sufi· 
c1eutcs nue\'0) datos y denu· 
cia~ para que, adem:b de la 
cuestió n j udicial del a sunto. 
en el deha1c par lamentario de 
febrero se ahordc el lema'" 

Mientra:,, el Partido Popu. 
lor (PP ) ha expresado su in· 
tenciún de no pedir :ti liscJl 
gc11cr:il del Est ado, J ;l\1icr 
l\1oscoso. que abra d1ligenc1a!I 
por la presu111:1 11nplicac1ó n 
del her m:rno J el v1ceprcsiden· 
te del Gobierno en )Uplle!i.tos 
casos de 1dfico de innuen· 
c 1:i~ En op1111ó11 del 1•1\ Javier 
M o)coso, ya debcria haber 
.1c1uado tic o fi cio. 

El PP 111s1st1rá en la eren· 
culn de una comisi6n dc in· 

vc~11gach\11 parl:unentaria en 
el E."ongre~o .. no sólo para es· 
tud1ar C ) l.C asunto {el de Juan 
Guerra! 1:-.ino para cu:1lqu1er 
º"''~o ... 

Por o tro lado, Juan Fran
ci.!.cn Marti11 Seco. integrante 
del llamado )ccror cri11co del 
PSOE. re~tó importancia :t)er 
a su dcst it ueió11 como prcsi· 
denie de la empresa pública 
f\1anas de AhnadCn. Jurante 
u na:, d ecl:irac1ones a la eml)O· 
ra Antena 3. Mart in Seco ma· 
111fc!-ih) que su dcs1ituc10n no 
ha :,ido provocada por el <'t1.w 
J11u11 Gunru ui por una <.lcci· 
::thln del partido .. sino del Go
bierno a tr.1\1~.!. del M1111sterio 
de Economía y l laciemla". En 
~ 11 opinión "la mayoria de los 
soci:1lis1as quiere una investi
g,:ición ~ohre Juan Guerra··. 
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VALENCIA 
Sólo la defienden. muy matizada, IU y UPV 

En Valencia nadie quiere oír hablar de autodeterminación 
El debate sobre la autodeterminación ha llegado a Valen 
cia. aunque d e una fo rma débil y anémica. l o ha plantea
do en l as Cortes Valencianas Uni tat del Poble Volonciil 
(UPV) un g rupo surgido tras romper el pacto oloctoral 
que mantenía con IU, razón por la que algunos l os consi 
deran -con duroza- como meros "t ránsfugas". Lo lleva-

ron o la mesa de las Cortes y de allí lo han enviado a la 
papolora. La mayoría de los grupos no quieren ni oír 
hablar del t emo. Para los empresarios os una cuestión 
"ot6vica, absurdo y tribal ", para los socialistas un debate 
propio de " pueblos opr imidos por el imperialismo"; para 
los conservadores es. soncillumento ··mot~constitucio -

nal ": para los valoncinnistas una forma do camuflar un 
nuevo intento do construccción de los Países Castalanes: 
inc luso l os propios do UPV so quieren distanciar de vas
cos y catalanes ya que éstos no han sacado el tema con 
rectitud política sino que Unicamente quieren " t irar l a 
caño para ver que pescan·· ... 

La Mesa de las Cortos Valencia
nas no quiere ni dar curso a l a peti· 
c ión. Cuando llegue alli o ficialmon
te - ya está presentada- la rebota

. ran hacia la nada. Como aquel pa· 
dre Prior que tenia tres carpetas 
sobre su mesa en ol convento. con 
unas etiquetas en l as que se indica
ba: "asuntos a resolver personal 
mente", " asuntos a resolver por el 
claustro", "asuntos a resolver por 
el tiempo" ... 

Pere Mayor (UPV ): "CiU 
y PNV sólo quieren t irar la 
caña para pescar" 

UPV es la impulsora de la inicia
tiva: " Nosorros - me declan- so
mos radicalmente partidarios de 
que se reconozca el derecho de au · 
todeterminac1ón del pueblo valen
ciano. no para eJerc1tarlo ahora ni 
para pedu la independencia como 
se ha llegado a decu Desdo mi 
punto de vista en esta cuesl ión hay 
dos posiciones. una pollt1ca y oua. 
la que mantienen C1U y el PNV que 
es la de tirar la caña para pescar y 
luego rebobinar que algo pescare· 
mas, pero primero tuan la caña 
Nosouos pensamos que hay que ir 
a un sistema financiero d1fe1ente. 
acabar con es1a dinámica en la que 
hay una gian cantidad de leyes 1e
cuuidas ante el Constitucional, 
muchfsimas. y una situación confu
sa cuya culpa la riene el PSOE que 
esrá llevando muy mal el proceso 
autonómico"' 

Jiménez Laig lesia ( CEV ): 
" Es disparatado, absurdo. 
insensato y descabellado" 

El presidente de ros empresarios 
valencianos, el patrón do los patro· 
nes como se lo suele llamar, no 
queria ni olr hablar del tema: " Es 
una cosa absurda, que va en contra 
de la socrologia valenciana, y cuyo 
planteamiento sólo viene a deses
tabilizar y hacerle t!I 1uego a otras 
comunidades Es u a remolque en 
lo peor El mundo actual 11ende a 
unuse y no a d1sgrcgarso Precisa · 
menle me eno1gullezco de no tener 
es1os comple1os. de ver como los 
valencianos tenemos una inequfvo· 
ca voluntad de integrarnos on 
Europa. El solo planream1ento de 
este asunto me da verguenza a¡ena. 
Ver lo que está pasando en otras 
comunidades me hace pensar en 
discusiones y planteamientos dec1-
mon6nicos. me parecen atavismos 
propios de países con problemas 
tribales y no de paises desarrolla· 
dos cuyo propósito es ser más uni
versales; lo demás es dispatatado. 
absurdo, insensa10, desacabellado. 

Pedro Zamora (IU): " Nosotros 
lo llevamos en el programa 
electoral" 

Comunistas y afines integrados 
en Izqui erdo Unida, no sólo com
prenden y apoyan este debate, sino 
que estarlan por apoyar el recono· 
cimiento del derecho a lo autode
terminación. Como es sabido so
cialistas reales y comunistas ou· 
ropeos establ ecen inosquivablos 
distancias con los paises del Este: 
.. Nues1ra pos1c16n - me decia- es 
apoyar el reconoc1m1en10 del dere· 
cho de au1odetcnrnnac16n de los 

\ 

pueblos. y asl lo llevamos en nues
u o proorama elec1oral desde siem
pre. Queremos que la Constitución 
Española reconozca este derecho 
como cuestión de principio. y eso 
est~ absoluramente claro. Drcho 
osto. hay que oxpllCíH que nucsuo 
planteamiento es do otro tipo al 
que se está aireando en las polémi 
cas porque. en mi opinión. so os1á 
haciendo mucho nomilalismo en 
esta d1scus16n. cond1c1onados por 
las pos1uras dol Pals Vasco. El 
nuestrn es un proyecto federal que 
implíc1tamen1e supone el uso del 
derecho de autodete11111naci6n'·. 

" Por tanto -con11nuaba-. por 
una parto apoyamos la declaración 
de que se reconozca es10 derecho, y 
por oua queremos avanzar profun · 
d1zando en el Estado do las aulono
mlas hacia un estado fecfcrnl en el 
1na1co de la con~ trnc<.:16n de la mie-

r QTO$ ARCHIVO 

Ni hablar del peluquín 
El que se haya propuesto que la~ Cones Valenc1unas delJa1an el dere· 

cho du autodeto11nmac16n ha hecho que se aborde el 1ema con frases muy 
dwas. a éxcepc16n de IU quien poi boca dtll scc1c1a110 ocnerJI d~ tos 
comun1s10s. se m11es1ra distante a las posturas que adoptan los paises 
comunistas 1oates. do nde 1111cn1os de au1odcl ermmac16n de repúblicas 
const11u1das y formales. son ncu1rahzados con el envio del E1é1c110. y U PV 
Qutt 'desdu posiciones 19ualmentc d o izquierdas. va a remolque de partidos 
1co1onales de dorcchas vascos y catalanes. El w sto se desentiende del 
asumo como smo fuern con nadie. Los p:u11dos mayo11ta11os. PSOE y PP. 
advienen que esta d1scus16n no pasartt ni el trámite du las mesas del 
Congreso o del Parlamento Valenciano. Los empresarios. mdus111alcs o 
agricolas. se despachen a gusto considerando la m1c1a11va '"d1spa1a1ada. 
absurda, 1nsensa1a y descabellada" 

va Europa, y no en la consohdac1ón 
de los es1ados del s. XIX. Con rodo. 
creo que es1a d1scus16n se ha plan-
1eado con bas1ante desconoc11nion-
10 del Derecho Pollt ico y del Dero· 
cho Constirucronal, y con mucha 
desinlo1mac1ón. Lo que parece ab· 
su1do os que so estó mtentando avi
lar que paso a la 1r1buna polit ica. 
Pensamos que seda muy bueno que 
las Cortes lo discutieran. 

Vicente Hernllndez (AVAj: 
•• Aqul nadie hablo do eso" 

Paro ol prosidonto do los Agricul 
t ores: "se lrnta de una cu~s1i6n 
fuera de con1cxto: creo que en es
tos momentos no lleno tazón de sor 
plan1cm es1as cues11ones y si han 
surgido ha sido porque como hoy 
01ras autonomlas q110 han ido poi 
delante pma 11rnrct11 su noc1onal1s-

mo. aquí se ha querido seouu los 
pasos o lo es quo es lo mismo. ir 
por de1rás. Pero, la verdad es que · 
no creo en lo absoluto que sea algo 
que procupe a los valencianos. 
Aqul se pensaba en conseguir una 
au1onomla bien hecha. en 1ene1 po
sibilidades de autooobiomo. dos
ccncralización y respeto de nUes1ras 
pecuhatidadcs. todo eso consegu1· 
do on libe11ad y con ga1anrlas, pero 
nada más. En estos momentos la 
autodctermlflac16n no parece una 
salida adecuada porque aqüi nadie 
habla hablado de eso" . 

Pér ez Ferró ( PSOE) : "Es algo 
a necdótico planteado 
por un grupo an ecdótico" 

El secretnrio de Organización del 
PSPV-PSOE consideraba. ostr icta
monto, que lo cuestión oro innoco-

saria: " El de la autode1e1m1nac16n 
- me explicó- es un aspec10 que 
nosotros no nos vamos ni a plan 
tear. porque es absolutamenle inne· 
cosario y porque supone tomper los 
tochos cons111uc1onales Es1e tipo de 
debates es para los pueblos op11m1-
dos por el 1mpe11ahsmo. pero no 
para pueblos como el n11es1ro don
de no se me ocu11e que se pueda 
plantear Creo que es un aspecto 
anecdótico de la vida poliuca plan· 
teado. en nuesuo caso. por un gru· 
po anecdótico En la poli11ca valen· 
ciana hay cosas mucho mas serias' 

Ped ro Agramunt ( PP) : 
" Es a lgo metaconsti tucional" 

El presidente provincial de los con
servadores valencianos intervino en 
la resolución adoptada por el Comi
té Ejecutivo Nacional do su partido. 
formó parto del equipo que debatió 
el tema y colaboró en la redacción 
do la resolución final ... El PP en la 
mesa de las Cortes -exphcaba
so ha negado a que se debauera el 
tema La pos1c1ón de m1 parudo es 
clara v ademi\s la adopró el Comité 
E1ecu11vo Desde nues110 punto de 
vista. es un 1ema q ue no se debe m 
plantear porque rompe el consenso 
constitucional, y por 1anto no se 
debe debatir ya que serla una 1evo· 
lución democrática, un cambio en 
la forma de estado Hay cues11ones 
que son metac onst11uc1o nales 
como por ejemplo la Unrdad de Es
paña. la Monarqula y el papel de 
las Fuerzas Armadas. por tanto en 
la ac1ual Constitución no cabe este 
debato Además entendemos que 
denuo del derecho consmuc1onal e 
incluso del internacional. ninguna 
norma permito este debate Quien 
tendría derecho a planteárselo sería 
España como nación. pero nunca 
una parre de España' 

González Lizondo (UV) : 
" Lo que se amaga es un nuevo 
intento de crear los Paises 
Catalanes" 

El diputado nacional y presidente 
do Unión Valenciana detectaba aqui 
un intento. por parte de UPV de re· 
verdecer su iniciat iva de llegar a 
construir Ja fedoraciñn de Países 
Catalanes: 

'"Lo primero que hay q ue const· 
dorar - decla- es de dónde viene 
es1a propuesta y viene de UPV, un 
grupo que no está cuahfrcado para 
presentar un tema de esta enverga
dura. Se podrla hablar de la cues· 
116n. y muy sensatamente. cuando 
hubiera un sent1m1ento social en 
es1c sentido. pero que no exis1e 
h.oy en Valencra Yo no digo que la 
au1odorornunac1ón no pueda llega
ra ser una aspirllc1ón lcglt1ma. pe10 

llene que se• ol pueblo quien la 
demande. De momento sólo es una 
propuesta que viene plan1eada por 
unos tránsfugas pollt1cos que no 
son nadie, y además q ue oculran 
sus verdaderas lfltenciones. porque 
a donde quieren 1r a parar es a po· 
de1 construir los llamados Paises 
Catalanes, ese es el l ondo. No son 
más que servidores de interes cara· 
lanes. Por tanto este es un rema 
que cuando el pueblo lo reclame se 
puede empezar a pensar. pero no 
nhora. 

R. Bollveser 
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Occidental de Centros Comerciales no está inscrita en los registros mercantiles de Valencia ni de la capital 

Un buzón en Madrid es la sede de la firma 
que quería comprar el solar de Paterna 
JOSE SIERRA 

Enviado espoclal. Madrid 
Occidental de Centros Comer

ciales (QCC) , la empresa que se 
presentó al concurso para la ad
judicación de los terrenos de la 
Generalítat valenciana en Pater· 
na, no figura como inscrita en 
los registros mercantiles de Ma
drid y Valencia. según ha podido 
comprobar Levante-EMV. En la 
sede social de OCC, en la calle 
Lagasca. 144. de Madrid, no 
existe oficina alguna, tan sólo un 
domicilio panicular en el qua sus 
inquilinos se encargan de reco
ger la escasa correspondoncia 
que se recibe. 

Según pudo saber este diario, 
la empresa OCC. representada 
en Val encia por J acques La· 
croix, deposito la documentación 
necesaria para oplar a la ad¡udi· 
cación de los lerrenos de Patar· 
na en la sede del Instituto Valen
ciano de la Vivienda. En la docu
mentación presentada l íguroba 
como sede social la dirncción en 
la madrileña calle de Lagasca. 
En dicho domicilio. un edificio de 
viviendas del selecto barrio de 
SaJamanca. no existe oficina al
guna, tal como pudo comprobar 
este diario. 

Cabe recordar que las pre
suntas irregularidades en el pro
cedimiento de venta de los sola
res de Paterna han dado pie a la 
presentación de una querella por 
parte del fiscal jefe de Valencia 
contra el ex consoller de Obras 
Públicas, Rafael Blasco. y otras 
cinco personas. entre ellas el ya 
conocido Jacques Lacroix. per
sona que había aparecido antes 
en escena con motivo del intento 
de un grupo inversor francas de 
construir una ciudad litoral on el 
enclave que Valencia tiene al sur 
de la playa de la Pobln de Far
nals, Ralalell y Vistabella. 

El portero no sabe nada 

A preguntas de un redac1or de 
Levante-EMV. el portero de la 
finca de la calle Lagasca declaró 
desconocer la existencia da la 
empresa OCC. Al insistir en que 
ésa era la dirección formal de la 
firma, el portero hizo memoria 
manifestando que, en ocasio
nes, se recibía correspondencia 
a ese nombre en una de las vi
viendas de la finca. Tal como 
pudo comprobar el redactor a 
instancias del portero, en uno de 
los buzones corespondientes al 
domiciio da J. M. V. figuraba, es
cri1o a mano y con lápiz. el nom
bre de Centros Comercia /es. 

Según el panero de Lagasca. 
144, la correspondencia a nom
bre d e OCC "es tan escasa 
que ya habia olvidado al nom
bre de Centros Comerciales•. El 
ponero no quiso sumínis1rar In· 
formación sobre las actividades 
de OCC. aunque manifestó no 
recordar si por el domicilio de J. 
M. V. habían pasado personas 
con acento francés. 

Finca del barrio d e Salamanca, de Madrid, donde tiene su .. sede• OCC. JOSE SIERRA 

El Inquilino se sorprende 

El redactor tuvo oportunidad 
de hablar durante breves instan· 
tes con el inquilino del piso, J. 
M. V .• quien reconoció estar ac
tuando por cuenta de la empre
sa OCC. 

Según manifesto esta perso
na, al ser preguntado por el 
caso Blasco. era In primero vez 
que oia hablar del asunto. •ES· 
toy muy sorprendido. Es Ja pn· 
mera noticia qua tango de todo 
eso•. dijo. J. M. V. se negó en 
redondo a facilitar cualquier tipo 
de información sobre las activi
dades que desarrolla la empresa 
OCC. Al ser inlormado por el re· 
dactor de la presentación de una 
querella por presuntos delitos de 
cohecho y maquinaciones para 
alterar el precio de las cosas, en 
relación con otro presunto delito 
de violación de secrntos oficia
los, J . M. V. se limitó a decir que 
gestionaba •algunos papeles 
que /legan a nombre de OCC. 
No estoy yo sólo, hay otras per
sonas conmigo que hemos he
cho algún trabajo para esta em
presa, fundamentalmente /abo· 
res de asesoram;enlou. 

Un domicilio p articular 

J. M. V. reconoció que la di
rección de Lagasca se corres· 
pondla con su domicilio particu
lar, y que en el mismo no se de
sarrollaba más actividad que la 
estrictamente privada. 

Preguntado por sus relacio
nes con Jacques Lacroix, el in· 
quilino declaró que •habla oldo 
hablar da él•, aunque manifestó 
que no le conocla personalmen-

te. A la pregunta de si no le re
sultaba extraño que un domicilio 
particular figurase como sede 
social do unn ompresa que esta
ba d ispuesta a in\Íerlir fuertes 
sumas de dinero en la Comuni
dad Valenciana. J. M. V. insistió 
on que 91 se limitaba a recoger 
la correspondoncia, y que no sa· 
bia si era extraño o no el que su 
domicilio figure como sede de 
OCC. Por último, se negó a dar 
de1allos sobre el destino úll1mo 
de la correspondencia que reci· 
bia, asi como a dedarar cuál ero 
su profesión y dónde desarrolla
ba su trobajo. 

No figura en el regis tro 

La empresa Occidental de 
Centros Comorcialos. aspirante 
a la adjudicación de más de 
200.000 metros cuadrados de 
suelo do uso lorciario on Pater
na, propiedad do la Generalitnl 
valenciana, no figurn. en el regís· 
tro mercantil de Madrid ni siquie· 
ra bajo la denominación do 
Centros Comerciales, que es la 
anotación que apnrece en el ró
tulo del buzón. Tampoco ligura 
la sociedad en el registro de Va
lencia. 

En busca d o L ecr olx 

Por otra parto, Levent&-EMV 
localizó ayer on Sevilla a la ex 
espose de J acque s Lacroix, 
quien no trabaja como secretaria 
d el presidente do la Diputación 
Provincial, el socialista Miguel 
Angel Pino. se~ún hablan difun
dido otros medios de comunica· 
ción. 

Su relación con la diputación, 

en la q~e desempeño tareas de 
gabinete de prensa. quedó extin
guido haco unos siete años. La 
ex compañera de Lacroix, que 
responde a las iniciales N. C .• 
maniles1ó que desconocla el ac
tual paradero de su ex marido. a 
quion no ve desde hace cun1ro o 
cinco años . .. Ha vivido en Mar
sella, en París y en otros l11ga
r8s. pero nhora no s8 donde 
ostd . .. N. C. desconocin, hasta 
que se lo indicó un redac1or de 
Levnnte-EMV. qua su morido 
estaba implicado on las actua
ciones judiciales emprendidas 
por el liscnl valenciano. Al ser 
preguntada por los negocios en 
los que lrabajaba Lacroix cuan
do vivian juntos y sobre sus pre
suntas vinculaciones con el Par· 
!ido Socialista Frances. la mujer 
señaló que no tenía ninguna ma· 
nifestación que hacer. · Hemos 
quedado muy bien, y no qurero 
decir nada qua pueda perjudi
carle. Espero que me compren
da ... 

Ciudad marina 

Por último, cabe senalar que 
la imagen publicada en la por ta
da del periódico en la ed1c1on del 
pasado sabado no responde a la 
de Jacques Lacroix. 

Por razones ajenas a la volun· 
tad del diario la fotogralla apare· 
cida en la primera página no l ue 
la del hombro de negocios fran· 
cés. sino la de otro de los repre
sentantes do la empresa Ciudad 
Marina de Valencia, SA. entidad 
que. preten~ia crear una urbani
zac16n marinera en ol enclave 
do Ralalell y Vistabella. 

B fiscal cree que 
alguien quería 
apartar postores 
de la subasta 
LEVANTE-EMV ____ _ 

El fiscal jefe del Tribunal 
Superior de Justicia de la Co
munidad Valoncinna, Enrique 
Beltrá n, decidió presentar 
una querella contm seis per· 
senas, entro ollas el ex con· 
sellor de Obras Públicas, Ra
fael Blasco, ol tonar Indicios 
de que alguien trató de • a/e· 
j ar d o una subasta pública a 
posil;les postoras vallóndoso 
para ello de la revelación da 
secre tos oficiales • , según 
afirmó el propio Beltrtin en la 
rueda do prensa posterior a 
la presentación de la quere
lla. La subasta a la que se 
refiere la actuación del fiscal 
es, con toda seguridad, la de 
173. 772 metros cuadrados de 
suelo pnra usos terciarios y 
comerciales en el poligono de 
Aden1uz, en el término de Pa
terna. Los citados terrenos, 
transloridos por el Estado a la 
Generalilat. fueron encomen
dados, en cuanto a su ges· 
tión, al lnstitulo Valenciano de 
la Vivienda (IVV), organismo 
dependiente do la Con..,lleria 
de Obras Públicas. 

El gerente de la citnda enti
dad, Juan José Esturi. hizo 
pública en octubre de 1969 la 
convocatoria de un concurso 
para vender los solares. El 
concurso lue decidido por Es
luri en uso de sus atribucio
nes, según él , e invadiendo 
competencias reservadas al 
com;ejo de administración, 
según algunos miembros de 
éste. El precio del suelo era 
do 338 millones parn l odos 
los concursantes, que se lo 
adjudicarían e n función de 
variables como el proyecto a 
realizar, plan dlv pago, etc . 
Ante la publicación de la con· 
vocatoroa del concurso. los 
miembtos del consejo so sor
prendieron, dado el bajo valor 
que se otorgaba a la parcela. 
Posteriormente. el concurso 
seria transformado en subas
ta , con un precio de sa lida 
superior a los 700 millones de 
pesetas, y ésta serla final
mente suspendida cuando ol 
cese del entonces conseller 
Rafael Blasco se precipitaba. 

Al concurso se presentaron 
dos empresas: la unión tem
poral de la promotora de vf. 
vi endos del sindicato UGT y 
la empresa nacional Merca
sa. por un lado. y Occidental 
de C onlros Comerciales 
(OCC). 
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Salvador Verger, nuevo director general de Administración Local 

«Es erróneo pensar que la Generalitat está 
en una lucha lratricida con las diputaciones» 
Salvador Verger Estrela, mllltante socialista de 44 
anos, economista y funcionario de la Generalltat, es 
el nuevo director general de Administración Local. 
Verger está convencido de que la guerra con las di
putaciones es ya historia y mantiene que la comar-

JAVIER G. DEL VALLE _ _ _ 
Verger Estrola llega a su nue· 

vo cargo con perfecto conocí· 
miento de lo que se va a encon· 
trar, ya 9ue anteriormente ocu
paba la ¡elaturn do área de la 
misma dirección general de Ad· 
ministración Local. Es por tanlo 
un hombre do la casa que. por la 
misma razón, nioga cualquier 
posibilidad do ruptura con la 
gestión de su antocosor, Rafael 
Juan, actual diroctor del IVAP. 
Está tan convencido do la impor
tancia que tlono la calidad hu· 
mana do su equipo que llega a 
afirmar que •el staff polltico no 
es t.an básicou. 

- Hereda usted un atepro· 
yocto do ley con osa comarcali· 
zación pendiente desde hace 
años. ¿ Ou<i va a hacer con 81? 

callzaclón saldrá adelante cuando se obtenga el má
ximo consenso social y polltlco necesario. Obsesio
nado por la calidad humana como base de un equi
po de trabajo, sostiene que los ayuntamientos nece
sitan todavía mucha ayuda de la Generalltat. 

-Ese anteproyecto prevé la 
olaboraclón, en un plazo de seis 
meses, tras In publlcación de la 
ley, do un mapa comarcal. Ya 
está publicado un libro con la 
propuesta de demarcación de 
territorio, quo no oorá sólo paro 
In división institucional. sino váll· 
do, Incluso, para otras entidades 
o empresas quo precisan una 
organización territorial, como la 
Rente, por ejemplo. Es un siste· 
ma hornogonolzndor que perml· 
te iniciar In discusión sobre In 
coherencia de un posible marco 
comarcal. La ley saldrá en la 
presente legislatura. Yo no he 
recibido ninguna Indicación en 

Salvador Vergor, director general de Admlnlatroclón Local. MANUEL IAOUNES 

contra. 
-¿Por qu<i se dilata tanto el 

asunto? 
-Es conveniente que sea 

algo consensuado con todo tipo 
de colectivos. La pretensión es 
que, dada la amplitud de impll· 
caclones que supone, se alcan
ce el máximo consenso. Hay 
que hacerlo sin excesivas pri· 
sas, porque estamos hablando 
do algo quo reguloró la vida lo
cal del pnls. La vla de estudio y 
trabajo es mejor quo In de la lm· 
posición. 

- No será quo, en definitiva, 
se trata do un proyocto inviable, 
arrastrado duranto años por la 

oposición dentro do su partido? 
-No es inviable. Es, repito, 

por la amplitud del campo que 
abarcará esa ley. La incidencia 
de un texto marca su nivel de di· 
ficultados para salir adelante. Y, 
en cuanto al panido, el antepro
yecto creo que recoge on este 
momento el sentir común del 
PSPV. Puede que haya discre· 
pancias, pero no son tan fuenes 
como para poder pararlo. Las 
cábalas dentro del partido han 
pasado. 

- ¿Cómo encuentra las rola· 
clonas do la Gonaralitat con las 
diputaciones? 

-Actualmente nos llevamos 
bien. El tema ha tenido peor 
prensa que realidad. En un prln· 
cipio, hubo, sí, un desafío inter
lnstitucional por aquello de si 
esto es de mi competencia y lo-

hago yo, y todo oso. Pero les co
sas se tienen que hacer y quién 
las haga no os tema de dlscu· 
sión. Creo que esto es oigo asu· 
mido, quo of objetivo final, mejo
rar las condiciones de vida de la 
sociedad, se tiene que primar. 
Ha pasado el momento, quizá 
negro, donde la imponancia era 
quién lo hacía. 

- Paro entre e/ vaciado do 
competencias qua a/las tienen y 
las funciones que ustedes asu. 
man, ¿no acabará la dirección 
por suplir, a las diputaciones? 

-No. Los planes de coordino· 
ción oxiston para que, cuando 
hay quo ponerlos en marcha, 
todos estón de acuerdo en quién 
tiene que hacer cada cosa. Es 
erróneo pensar que ostomos en 
lucha fralllclda con las diputacio
nes. Serla una torpeza no apro-

vechar sus posibilidades. Las di· 
putacionos tienen constitucional· 
mente asegurada su continui· 
dad. Pero es que, además, un 
país no se puede permitir el lujo 
de prescindir de organizaciones 
que conocen tan bien el estado 
de las necesidades locales. 

- ¿Oué pasa con las manco· 
munidades quo no responden a 
los fines para los que se croa· 
ron? 

-Somos todavla jóvenes en 
algunas instituciones y todavía 
cuesta depositar en otro órgano 
la autonomla municipal. Es un 
impacto psicológico importante 
que puede impedir en un primer 
momento que funcionen b ien. 
Pero está claro que las manco· 
munidades ofrecen muchas ven· 
tajas. Nosotros estamos en ese 
empeño. 

La exención de matrículas para las familías de los maestros entra en las Cortes en febrero 

Gil Orozco (CDS) califica de «venganza» la 
respuesta del Consell por la ley de tasas 
JUANJO GARCIA. ___ _ 

La respuesto del Consell o la 
proposición de loy do reforma de 
la ley de tasas prosontada por 
los grupos del PP. CDS, EUPV y 
UV en las Conos valencianas es 
una •vsnganza,.. a la oposición, 
según manifestó ayer el pona· 
voz centrista, Luis Gil Orozco. El 
dictamen del Consoll reproben· 
do esta Iniciativa de la oposición 
exlgo a los grupos que prosen· 
len una memoria económica jus· 
tificativa que avale la exención 
de tasas académicas para los hí· 
los y cónyuge de los maestros. 
La oposición tumbó en su dla el 
proyecto do loy do tasas argu· 
mentando quo faltaba una me· 
moría económica que justificara 
su importe. 

en las Cortos en febrero, colncl· 
dlendo con el inicio del próximo 
periodo de sesiones. Los cinco 
grupos de la oposición que han 
propuesto esta Iniciativa cuentan 
con la mayoría parlamentaria, 
fronte a los socialistas y a los 
dos diputados de UPV, alinea· 
dos contra una exención consi· 
dorada como una •probenda». 

forma •. Y añade quo •no so 
ontiondo cómo los grupos quo 
tuvieron oportunidad da introdu· 
cir enmiendas a/ texto do/ pro
yecto da ley, no hicieron uso de 
las mismas y esperaron a su 
aprobación y conversión en loy 
para plantear su modificación 
inmediata•. 

Salarlo social 

sición, con los datos con qua 
cuenta, no puedo presentar una . 
memoria justificativa. La oposi· 
ción prosonta sus propuestas y 
ellos dobon cuadrar sus númo· 
ros•. 

Ma.ncs, 23 de enero de 1990 

<4Vo pretendemos 
ser comisarios 
de nuestros 
ayuntamientos» 
J.G.V .. ______ _ 

- ¿No existe solapa· 
miento entre la ayuda qua 
ustedes ofrocon a los ayun· 
tamlentos y la de las dipu· 
tacionos? 

-Nosotros mantenemos 
constantes reuniones con 
los técnicos do le Diputación 
para unificar criterios en el 
asesoramiento municipal. El 
solapamiento es sólo opa· 
rente. Tenemos 537 munici· 
píos que atender y son sufí· 
cientes para que hoya traba· 
jo para todos. La problemáti· 
ca local esté en fase de 
eclosión, no hn terminado. 
Necesita el esfuerzo conjun· 
lodo todos. 

- 4Los ayuntamientos 
también funcionan mal por· 
que son jóvenes? 

-No se puede p lantear 
sólo la perspectiva histórica. 
Los cambios necesitan un 
periodo importanto do adap· 
laclón y ahora estamos en 
él. Pero es que también está 
el tamaño. Aqul tonemos un 
60°/o de municipios con me
nos do 2.000 habitantes, y 
eso es un impedimento para 
prestar servicios. La Geno· 
ralitat tiene mucho que ha· 
car para ayudarles en esa 
función porquo la demanda 
es cada vez mayor. 

- ¿Lo tienen más fácil 
con ustodos los ayunta· 
misntos del PSOE? 

-No. Las personas que 
vione aqul necesitan lodo 
nuestro esfuerzo, con Indo· 
pendencia del partido que 
ooa o del tomallo dol munl· 
clpio. 

- ¿ La vigilancia que ejer· 
co osta dirección le convisr· 
tB en e/ comisario de los 
ayuntamientos? 

-No pretendemos ser un 
comisario para ellos. Aquí 
so leen sus acuerdos para 
ver si incumplen alguna ley. 
Entonces hay dos vlns: o 
decirles que lo han hecho 
mal y que so lo vamos a im· 
pugnar o avisar de que al· 
gún punto puede mejorarse 
y evitar la confrontación.No 
queremos ser ni un comisa· 
rio ni un órgano do tutela. 
Actuamos por fa vla de la 
coordinación y el enlendi· 
miento y no por la punitiva. 
Es dificil que haya alguien 
que pueda decir que aqul se 
le ha tratado mal. 

La proposición de ley entrará 

El Consell alega en su dicta· 
men que el proyecto de ley •ha 
sido ampliamente debatido• por 
los grupos desde que fuera pre· 
sentado en las Cortes el 6 de ju· 
nlo de 1988, y recuerdo que, 
aprobado en los últimos mooos, 
parece •prematura su reforma 
por el escaso lapso de tiempo 
de vigencia oo /a lay, on o/ qua 
no han podido surgir causas 
que motiven su pretendida re· 

Con ello, el Consell reprueba 
la actitud do la oposición, que, 
salvo el CDS, sancionó en su 
dla la supresión de la exención 
de tasas paro los maestros en 
una comisión parlamentario. Lo 
presión posterior de los sindico· 
tos hizo variar de postura a es
tos grupos. Gii Orozco, cuyo 
grupo so abstuvo en la citada 
comisión, asegura que •la opo· 

El portavoz del CDS afirmó 
que es •absurdo o incongruan: 
lo» que el Consell exija esta me
moria, ya que la exención figura
ba inicialmente en el primer pro
yecto que el Gobierno presentó 
a la Cámara. El centrista recono
ce que la exención es una pro· 
banda. pero recuerda que los 
funcionarios •no pueden nsgo· 
ciar sus subidas salariales por 
convenio, ni otras mejoras, 
como los trabajadore s do la 
empresa privada•, con lo que In· 
cluye esta exención en el paque-
te del ~solar/o social». L. Gii Orozco. IA. IAOUNES 
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La dir13cción del partido propondrá el cese al comité nacional si no presenta su dimisión 

Ultimátum del PSPV·PSOE a Rafael Blasco 
para· que abandone su cargo en la ejecutiva 
El PSPV-PSOE ha dado a Rafael Blasco esta semana 
de plazo para que dimita de su cargo de vocal en la 
ejecutiva, segun ha podido saber Levante-EMV de 
fuentes de completa solvencia. También parece que 
le han pedido que abandone su escaflo de diputado 

en las Cortes, aunque esto no ha podido ser confir
mado de forma oficial. Todo parece que está pensa
do, y en el caso de que el ex conseller no presente 
su dimisión, la ejecutiva nacional podría proponer su 
cese al comité nacional, con competencias para ello. 

EMPAR AIGUES r-------========------- ---- - ----, 
El ox consellor Rafael Blasco 

deberá presentar su dimisión del 
cargo de vocal on la ejecutiva 
nacional del PSPV-PSOE esta 
misma semana, plazo que le ha 
dado el partido para que presen· 
te voluntariamonle su dimisión, 
según han asegurado a Levan
te-EMV fuentes de la dirección 
del partido socialista. 

Al mismo tiempo, oste perlódl· 
co también ha podido saber que 
se ha solicitado a Rafael Blasco 
que abandone su escaño de di· 
putado on las Cortes valencia· 
nas, aunque esto eX1remo no ha 
podido ser confirmado de forma 
oficial por la cortina de silencio 
que hay en el PSPV·PSOE en lo 
que concierne al controvertido 
asunto del ex consellor. 

Tal y como publicó este parió· 
dlco en su edición del domingo, 
Antonio Garcla Mirallos, presi· 
denle nacional del PSPV-PSOE, 
ha sido una de las personas que 
ha pedido a Blasco que abando
ne los cargos que ocupa en ol 
partido. 

Fuentes de completa solven· 
cia han asegurado que la peli· 
ción de dimisión por parle de 
Antonio García Miralles sa reall· 
zó el mismo viernes. Blasco y 
Garcla Miralles mantuvieron una 
conversación de la que se dos
conoce el contenido en su total!· 
dad, si bien la petición de dimi· 
sión es más quo previsible. 

Es muy significativo que esta 
conversación tuviera lugar el 
viernes, puesto que tan sólo un 
dla antos, el jueves, Garcln MI· 
ralles, Clprlano Ciscar y Joan 
Lerma se encontraron en Madrid 
para la rresentaclón del manl· 
tiesto de Programa 2000. 

SI no dimite, lo coserán 

Todo ostá meticulosamente 
pensado para quo on el caso de 
que Rafaol Blasco se resista a 
presontar la dimisión y do no 
abandonar voluntarlamento In 
vocalla del órgano de dirección 
del PSPV-PSOE, sorá la propia 
ejecutiva nacional lo que se rou· 
nlrá esta misma somana y pro· 

, .. ~o~ - . -
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Rafael Blasco an l a úlllma reunión de la ejecutiva del PSPV-PSOE. 

pondrá el ceso del ex consoller 
al comité nacional. 

El citado órgano es ol único 
que, según los estatutos socia· 
listas, tiene compotencla para 
pronunclarso sobre el cese de 
Blasco de su cargo orgánico en 
el PSPV-PSOE, puesto quo .Ra. 
faol Blasco ocupa la vocalla en 
la ejecutiva nacional como resuf. 
todo de un congreso, y ontre 
congresos es ol comité nacional 
el que tiene suficlonto compe· 
tanela para decidir este toma. 

Tnmblón ha podido sabor Le
vante-EMV que ol prosldente 
nacional del PSPV-PSOE, Gar· 
cla Mirallos, ha mantenido una 
reunión personal con Clprlano 
Ciscar. Sobro osta reunión hay 
un hormotismo absolulo, aunque 
se ha confirmado a eslo porlódl· 
co quo Mlrallos explicó n Ciscar 
ol punto de vista de la dirocclón 

dol partido sobre la necesidad 
de la dimisión do Blasco y el ho· 
cho de quo el abandono tiene 
que sor rápido para Ir cerrando 
lrontos do polémica y ompezar a 
trabajar por la recuperación do 
la Imagen socialista. 

Lo poslbllldad del expediente 

Altos c~rgos de la dlrocclón 
dol partido siguen manteniendo 
como muy posible la apertura de 
expediente disclpllnarlo al ex 
conseller Rafael Blasco. 

·Esto hocho va a dopondor do 
la actitud dol ex conseller do 
Obras Públicas respocto a la po· 
llclón de dimisión y dol compor· 
tnmlento dlsclpllnado dol mismo, 
aof como de los resultos que so 
produzcan do acuordo con las 
acciones Judlclales quo hay on 
marcha on estos momentos tras 
la prosontaclón da la quorolla. 

-

V. l.IARTIHEZ 

La expulsión de Blasco dol 
PSPV-PSOE no es una cuestión 
Inminente, pero tampoco se des· 
carta; todo depende de cómo 
discurran los acontoclmlentos, y 
on eso sentido esta semana 
será decisiva. 

Levant• EMV lntontó durante 
todo el d in de ayer localizar al ex 
consellor Rafael Blasco para co
nocer su doclsión respecto a las 
peticiones de dimisión y confir· 
mar el rumor de que también se 
lo ha solicitado que abandono ol 
escaño do diputado on las Cor· 
tos. pero estos intonlos resulta· 
ron Infructuosos. 

Puedo ser significativo el he· 
cho de que durante la jornada 
de ayer, lunes, Rnlool Blasco es
luvo en distintas poblacionos do 
su comorcn, concretamente on 
Algomesl y on Alzlra, monto· 
niondo dlvorsas reuniones. 

Martes, 23 de enero de 1990 

El PP den111c1a que 
los ganadores del 
Valencla-lnnovaclón 
aún no han cobrado 
J. J. G .·--..,--,-.,-=-...,,-,-...--,,-

EI diputado del Partido Popular 
Enrique López Salvá denunció 
ayer que las doce empresas ga· 
lardonadas en el concursoVa/en
cia-lnnovación, en su edición do 
1989, organizado por el Instituto 
de la Mediana y Pequeña lndus· 
tria Valonclana (lmplva) do la Ge· 
neralitat, aún no han cobrado el 
importe de los galardones, que 
asciende a tres millones por be· 
neficiario. 

El diputado ha formulado una 
pregunta al conseller de Industria. 
Andrés Garcla Reche, en este 
sentido, ase~urando que •hay 
serias posibilidades do que nun· 
ca /es sea hecho efectivo s i 
montante da/ premio•. 

Lópoz Salvá inquiere por las 
razonos de la demora en el pago 
de los premios y sobre cuándo 
piensa la conselleria cumplir con 
esta obligación. La pregunta sirve 
al parlamentario del Partido Po
pular para reclamar también los 
criterios que primaron para la se· 
lección de estas doce empresas 
o profesionales entre todas las 
concurrentes a la hora de recibir 
los premios. 

Denominación de origen 

Por otro lado, el diputado del 
PP Fernando Martlnez Roda ha 
presentado en las Cortos una 
propuesta para que se modilic¡ue 
el reglamento de la denominación 
de origen de Utiol·Requena, a los 
Iros al'los de su promulgación, 
con el f.n de que se Incluyan nue
vas variedades de uva con el ran· 
go de recomendadas, que, al es· 
tar excluidas en la actualidad, 
pierden la oportunidad do acoger· 
se a subvenciones para variada· 
des mojorantes, asl como a las 
bonificaciones en los seguros 
agn¡rlos. En concreto, Martínez 
Roda se refiere a los modelos da 
tintos Cabemel·Sauvignon y Mer· 
lot y a los vinos blancos Chardon· 
nar. 

a propuesta reclama también 
la modificación del reglamento en 
el sentido de ampliar la densidad 
de plantación a 2 .600 cepas para 
estas variedades recién Incluidas, 
siempre que éstas estén adecua· 
das al sistema aspa/dora o fran
cés. Por último, la proposición no 
de ley exige la Inclusión de un 
nuevo apartado en donde se con· 
templará, además do la crianza, 
la característica do resorva, para 
vinos que tengan un mlnlmo de 
tres al'los en barrica de roble. 
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Ramón·Uin {UVJ: <1La 
autodeterminación 
no es un tema 
prioritario» 

La presidenta de las Juventu
des de Unión Valenciana, Maria 
Angeles Ramón-Llin, manifestó 
ayer que la autodeterminación 
"no as un tema prforitario ni lo 
demanda la sociodad valencia
na• . Ramón-Llin. reelegida en su 
cargo el pasado lln de semana, 
considera que "no es positivo 
en estos momentos plantear 
este dsbata•. 

Las Juventudes de Union Va
lenciana •fsustantan -según su 
presidenta- /os principios na
cionalistas y libara/es del parli· 
do•, aunque reconoce que la or
ganización juvenil es más radical 
en este sentido que el resto del 
partido. •e incluso ha y una pe
queña minoria da indapenden
tistas• . 

Esa tendencia más radical de 
las juventudes se refleja. según 
explica, "en un nacionalismo 
qua tienda a cambiar la estruc
tura actual del Estado. no pora 
romper España, pero si para 
tender más a un Estado fede
ral•. Maria Angeles Ramón-Llin, 
que también as diputada en las 
Cortes valenc1¡inas, afirma que 
el debate sobre autoderminación 
abierto actualmente se produce 
•por mimetismo• y que si Unión 
Valenciana lo planteara en algún 
momento, no buscaría este afee· 
lo junto a otros partidos. 

La presidenla de las juventu
des manifiesta que Unión Valen
ciana es el único partido que de· 
fiende los principios nacionalis
tas valencianos y que la clase 
social a la que se dirigen es •/a 
sociedad valenciana ... 

La diputada regionalista ase
gura que la Comunidad valencia
na debe tener más competen
cias •y desarrollar mejor las que 
actualmente tiene, cosa que el 
Gobierno socialista de la Gene
ralilat no sabe hacer». Ramón
Llin afirma que Unión Valenciana 
doblará el número de diputados 
y concejales en las próximas 
elecciones autonómicas y loca
les. 

Unas 4.000 personas están 
afiliadas actualmente a Juventu· 
des de Unión Valenciana, según 
fuentes del partido, la mayoría 
de ellas en Valencia y provincia. 
Esta organización se reunirá pró· 
ximamente con los representa· 
des de las juventudes del PNV. 
Convergencia Oemocrcltica de 
Catalunya, Partido Aragonés Re· 
gionalista. Partido Andalucista y 
Agrupaciones Independientes de 
Canarias pata or~anizar una co-
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Pedro Agramunt, Izquierdo, con Vicente González Llzondo. t.t . r.tOUHES 

Una encuesta del PSOE les da una intención de voto del 17 % 

El PP se hunde en la provincia 
de Valencia en beneficio de uv 
El Partido Popular se hunde en la provincia de Va
lencia en beneficio de UV, según le última encuesta 
que maneja el PSOE, realizada tras el debate de In
vestidura de Fellpe González, y e le que he tenido 
acceso este periódico. El PP apenes alcanza el 17%. 

J. ~-~~~~~~~~~~-
El Partido Popular se converti· 

ría en la tercera formación políti
ca de la provincia de Valencia, 
por detrás del PSOE y de UV, de 
confirmarse los sondeos alee· 
tuados por los socialistas inme
diatamente después del debate 
de investidura de Felipe Gonzá
lez. Según los sondeos que ma
neja la dirección socialista, el 
Partido Popular que lidera Pedro 
Agramunt apenas obtendrfa el 
17 por 100 de los sufragios de 
los electores valencianos, muy 
por debajo del 25 por 100 que 
conseguirían los regionalista$ de 
Unión Valenciana y del 40 de los 
socialistas. 

Otro partido que también sufre 
un importante descenso en la 
apreciación de los electores es 
el CDS, hasta el punto de que 
su continuidad en las Cortes va
lencianas es más que problemá· 
tica. Los centristas. según los 

condiciona, y no poco, sus resul
tados en la Comunidad Valencia· 
na. 

Izquierda Unida, por su parte, 
mantiene al alza los resultados 
logrados en las pasadas eleccio
nes generales. pero su incre
mento no es tan significativo 
como podrla esperarse del des
censo de apoyos que registran 
l os socialistas. En cualquier 
caso, JU crece de formo conti· 
nuada, pelo no tan sustancial 
como podrla desprenderse de la 
actividad de sus dirigentes. 

Por su parte, la Unitat del Po
ble Valenciá registra un impor
tante incremento en la provincia 
de Castellón, pero se encuentra . 
muy lejos del cinco por ciento. 
UPV no obtiene crecimiento al· 
guno en Alicante, donde perma
nece prácticamente Inalterable 
en relación a los últimos resulta
dos, ni en Valencia, donde su in
tención de voto tampoco es muy 

ner on cuenta que estos datos 
son onteriOf'es al llamado "caso 
Blasco .. y es dificil saber en qué 
medida esta cuestión puede ha· 
ber afectado a la credibilidad de 
los dirigentes socialistas ante el 
electorado. El PSOE tiene su 
mayor nivel de aceptación en la 
provincia de Alicanto . con unos 
porcentajes que se acercan al 
44 por 100, seguido de Caste
llón, con algo más dol 40. Por el 
contrario, bajan en Valencia. 

El agu)aro de la capital 

La ciudad de Valencia es el 
mayor problema con el que se 
encuentran los socialistas. De 
hecho se puede hablar de un au
téntico "agujero negro.i en la ca· 
pital de la Comunidad. El bloque 
de votantes de izquierdas se ha· 
brla quebrado, por primera vez, 
en beneficio del centro-derecha. 
La subida de JU no compensa el 
descenso del PSOE, que en Va· 
lencia es especialmente preocu
panto. 

Unión Valenciana es la gran 
beneficiada del bajon del PP. Su 
crecimiento puede ser especta
cular en la ciudad. hasta el ex
tremo do aue la alcaldía no esta-

B CDS recurre a la 
mesa de las Cortes 
para que Canal 9 
emita los plenos 
J. J . G----:--- .,--,--.,... 

El grupo parlamentario del 
CDS ha presentado un recurso 
contra la mesa de las Cortes por 
su decisión do no admitir a tráml· 
te la propuesta centr ista que re· 
clamaba de la Camara el acuer· 
do para que la Televisión Valon
ciana retransmi ta on directo al· 
gunas de las sesiones plenarias 
do las Cortes, tales como el do
bate de investidura o el debate 
de política general. En su res
puesta. la mesa esgrime el arti· 
culo 90 del roglamonto para ase
gurar que es este organo quien 
tiene .. compettJncia exclusiva 
para adoptar las medidas ad1J· 
cuadas para facilitar a /os me
dios du comunicnción social la 
información sobro las activida
des de los distintos órganos de 
las C ortes», 

Por contra, el CDS pretendía 
alcanzar un acuerdo parlamenta
rio que regule la emisión de este 
tipo de información. Los centris· 
tos han reaccionado con enlodo 
ante la imposibilidad de que esto 
iniciativa concluya con un acuer· 
do do los diputados en pleno. El 
recurso asegura que la decisión 
do la mesa debe ser considera
da como «Un exceso de discre· 
cionalidad, interpretando res tfic· 
t1vamente el derecho de iniciati
va parlamentaria y establecien
do ·motivo propio" limitaciones 
de carácter subjetivo allí donde 
Ja norma nada seña/a,,. 

El CDS añade que la decisión 
de la mesa es una .. vulneración 
del derecho da participación, 
contemplado en el articulo 24 
de Ja Constitución, de los dipu
tados que conforman este 9rv· 
po, ya qua se les priva, da for
ma injustificada, de la posibili
dad de debatir ante el pleno o la 
comisión corrBspondiente una 
iniciativa•. La docisión de la 
mesa es •unilateral y no tiene 
justificación ni fundamento en 
norma alguna, sino an la propia, 
particular y subjetiva opinión de 
la mesa». 

Amparada en una discusión 
reglamentista, la polémica abier
ta ahora entre el CDS y la mesa 
parece abrigar como telón de 
Ion do razones de inoportunidad 
por a con la propuesta, toda vez 
que no parece apropiado que los 
diputados acuerden en las Cor-
1es una resolución que obligue a 
Canal 9. siquiera moralmente, a 
rotransmitir sus intervenciones. 
El CDS recllerda en su recurso 
QU9 el pleno de la Cám~r::ri A O al 

I 
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Al día ::::i l 
Debate 

Ahora. ahora puede que lle
gue a producirse el debate. 
Desde haco mucho t iempo, se 
viene diciendo y oscr1biondo 
que en el PSOE faltaba deba
te, que la organización so ha 
bía jerarquizado demasiado y 
que. por la influencia do la 
actividad en la administra
ción, ya no se debatian lasco
sas sino que se daban órdenes 
a los inferiores sm discusión 
posibl e. 

Esa situación hizo quo, por 
poner algún ejemplo. en el úl
timo congreso celebrado en 
el Palau de la Müsica, algu
nos echáramos do menos in
tervenciones vibrantes y po
lémicas en la tribuna . Provia
mente. como siempre sucode 
en cualquier congreso. se ha
bían hecho criticas. y muy 
duras, a la gestion do este o 
aquel. Unas crit icas tan arou
mentadas. tan convencidas. 
que hacian pensar en un de
bate profundo no sobro los 
cargos a ocupar, sino sobro el 
proyecto de mojara do la so· 
ciedad que podria ofrecer a 
las ciudadanos valencianos el 
partido social ista. 

La historia nos dice que de
bate hubo bien poco, que 
apenas hubo vacos críticas en 
la tribuna y que gracias a la 
agrupación do Meliana -si la 
memoria no 1110 falla- no 
votó el cien por cien a favor, 
lo que hubiera quedado fatal. 

Ahora que los ánunos pare· 
cen caldeados por razones de 
sobras conocidas es cuando 
seguro que unos y otros dicen 
pUblicomente lo quo tionon 
que decir. e incluso lo quo 
p iensan. Cuando, con nom· 
bres y apellidos, vamos a sa· 
ber qué tesis doliendo cada 
cual. Porque si on momentos 
asi se muntiono la t áctica d e 
tirar piedras y oscondor ma
nos. luego nadie estará legiti
mado para quejarse de falta 
de debate, por más quo mu
chos lo sigarnos echando do 
menos. 

José Miguel Garcla 

los socialistas 
CJ)nvocaran una 
conferencia de 

política municipal 
MADRID. t 7 - El PSOE con

vocará una Conferencia de Polí11ca 
Municipal antes del verano. d110 
hoy el secre1arro de Orga111Zacrón 
soc1ahsta. Jose Maria Benegas. en 
una reunrón celebrada en Madrid 
con secre1anos de organización del 
parudo. a la que asrs1ió el valencia
no Pérez Ferré 

Los secre1anos de organización 
del PSOE se reunreron hoy en la 
sede el par11do en Madrrd. ba10 la 
drrección de José María Benegas. 
para deíinu las lineas generales de 
irabajo correspond1en1es al presen
te año 

En esta 1eunión. Benegas prestó 
especral atencrón a la cnada Confe
rencia mun1c1pal. se refmó al impul
so de un Plan de acción para com
ba1ir los problemas do las grandes 
crudades. y des1acó la rmporlancia 
del Programa 2.000. cuyo borrador 
presenrnrá mañana Felipe Gonzá
lez. como secre1arro general del 
PSOE. 

Los ob1e1rvos de es1a Conferen
cia municipal sedan, scgUn Beno
gas. " definir hacia dónde y cómo 
canalizar" nuevas acciones polf11-
cas. una vez que los Ayuntamientos 
ges11onados por el PSOE, ya han 
cubierto sus ob1euvos pr1ori1ados. 
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Decla que estaban "siempre en Madrid" v que les convenla saber ahora "con quién estaban " 

Montesinos intentó debilitar a Ciscar y Asunción 
en l'Horta Sud, pero le salió mal 

Las es1ratagdmos de Eduardo 
Montesinos por cont10la1 Aniupa· 
c1ones clJves du los "ciscaris1as". 
Sdl1eron esta v~z c~1lam11osainen 10 

mal ya que no sólo no pudo log rar 
sus ob¡e11vos sino que quedó t:n 
ent1ed1cho por lo bmdo do los pro 
ccd11n1tm10-:. cmplci1dos 

En e!i.la ocJs1on o uucmando 
1rasladar el modelo de acoso u1rlr 
zaclo en l'Horta Nord y quo acabó 
con el desplazJnrrcmo ch: Leonar · 
do Margaretto do la Secreiarla 
Gener.:.I !lo.e: ha querido controlar 
l'Hmrn Sud quu p1es1de Cipriano 
Ciscar y es secretario general An
tonio Asunción Es1a comarca os 
sumamen1e estable y rel1ne a más 
do cua1roc1enrns mil personas. rn · 
zón poi lo cual la tonaancrla " ler · 
mista" 11ent: su~ OJOS puttsios en 
ella. pues de consegurrla conuo 
laría en su 1ornhdJd iodo el ~rea 
metropolitana. aparte de Que de · 
bthtarla gravcmen1e los dominios 
del vrcesecre1a110 general del par · 
lid O . 

Montesinos 1rnc16 las presiones 
duec1amcnte sobre la Agrupación 
local de Maniscs. y esto no es ¡ub1-
1ra110 ya que se 1rntil del lugar c1 e 
nac1mre1110 y de donde ha srdo 
conce1al y alcalde el actual drrec1or 
gencrnl de Pr1s1ont:s 

Formas burdas 

Pero habia 0 1ras 1azones para 1111· 
ciar su moniohra aqul: Por un lado 
se habla anuncrado la celebración 
del Comité Comarcal 01d111a110 y no 
convenla a sus planes quo fuora 
calmado, pm ello M ontosinos hizo 
circular quo cx1stlo "nerviosismo" 
e1111c los alcaldes debrdo a supues· 
tas .. fuertes divergencias" con la 
Ejecutiva comarcal ya quo tan10 su 
presiderue (Ciscar) como su secrn
'""º general (Asunción) es1án 
"siompro on M adrid" por lo quo, 
decía. dcscu1dabnn sus rcsponsab1 · 
lidadcs nqul 

Por ouo. M an1ses cm un lugar 
es11a1égrco donde podla exploiarse 
cieno malhumor debido a que con 

Ciscar detendiO .. su·· comarca. 

la aplrcacrón do la Ley de Plan1a y 
Dcmnrcación, los 1uzgados que ha · 
bía en esla población hablan sido 
1rasladados. como capi1alrdad judr
c1al, n Cuan. Con esle matcnal q ui· 
80 convence1 al alcalde y grupo 
municipal do quo esto habla suco · 
dido " por la desidia" del propio 
Antonio Asunción, quien tiene un 
alto cargo proc1samcn10 en el M i· 
nis1erio de Jus1icia, y pese a ello no 
habla hecho "nada por su puablo" 
el cual quedaba desmerecido al 
perder unos servicios tan necesn
nos 

Montesinos en su a901ac16n 
ocultaba datos fundamentales. la· 
les corno que esaa decisión corros-

pende a la autonomla y es ella 
qlllen la adopla. su grupo en las 
Cor1es Valencianas y el presidente 
de la Generaliaat, y no al gobiomo 
del estado, po1 lo que en ninoUn 
momento es algo que estuviera al 
alcance del dircctior guncral de Pri 
siones. 

Otra maniobra consistió en em
ponzoñar a las agrupaciones lo
ca les por medio de llamadas en 
las que se les amenazaba en el 
sen11do de que .. no se quivoca
r an" y supieran ··con quién esta
ban". in1imidándoles veladamen-
1e con la sugerencia de que de lo 
contrario las cosas podlan irles 
ma l 

El P.P. presenta proposiciones en las Cortes Valencianas 

Agricultura aún no sabe cómo ayudará 
a los afectados por las lluvias 

VALENCIA (De nuesua redac 
ción) - En la Conscllerla de 
Ag11cul1ura so desconoce 1odavla 
el alcance do las ayudas que pue · 
den arbitrarse para paliar los gia
ves daños acaecrdos a causa de 
las rnlensas lluvras En la Oirec
ción General do la Produccrón 
Agrarra señalaron ayer a es1e pe
riódico que se es1á es1ud1ando 
aún el tema. pero no hay nada 
concreiado 

El drrec1or general, Gonzalo 
Casanova, afumó que gran parto 
de lo que se haga dependerá de 
lo quo se decrda en el pleno de 
las Corres Valencianas. el próxi 
mo dla 24. Purnualrzó que básr 
camon1e habrá dos lineas de ac
tuación. la destinada a los a9r1 -
cul1oros que tienen asegurada su 
producción afec1ada y la que rn-
1en1ará apoyar a los demás 

El 1ema del seguro drcen que 
es1á avanzado. que hay buena 
pred1sposicrón de 1odas las par
les. pero 1odavla no se sabe nada 
en concrel o. En Agroseguro y en 
Encsa existo el convencimiento 
de que se tiene que indemnizar a 
los aoucultoros que uencn ase
gurada sus cosechas, aunque el 
fiesgo de lluv1ns no esté incluido 

en las póhzas, porque de 01ra for
ma se traic1onarlan los propios 
p11nc1pios que inspiran los planes 
de los seguros agrícolas y lo que 
se conseguirla a medro plazo se
rla que la 9e111e desisuera de ase 
gurai, en el convencimiento de 
que no servula para nada. 

El Par11do Popular ha presenta · 
do una proposrción no de ley en 
las Cortes Valencianas en la que 
prde que se amplie la declaración 
de zona ca1as1rófica a los daños 
causados por las lluvias de los 
úlumos meses Esta propues1a 
será estudiada el próximo día 24. 

El PP prde que el seguro agra 
rio se haga cargo de indemnizat 
las pérdidas derivadas de las llu
vias en los campos v produccio
nes p1cviamen1e asegwadas y 
que a partir do ahora se incluya 
este rrcsgo con carác1er opcional 
como sin1est10 susceptible de co
ber1wa a la hora de suscribir las 
pólizas 

Esta úhima propues1a puede 
que no sea posible hasia la cam
pmia 91 -92. puoslo que los pla
nes do Agroseguro son 1ríenales 
y para 111clui1 novedades de cara 
al siguienle hacen falla largos es-
1udios sobre su viabilidad. 

Por olro lado el PP prde que la 
Gcnerali tal arbitre subvenciones 
a fondo perdrdo para los agrrcul -
1ores que han pmdido 1Hevers1-
blemen1e sus cultivos. que se 
concedan moratorias de dos años 
pa1a devolver préstamos anterio-
1es y que se concedan créditos 
nuevos. a largo plazo y a interés 
muy subvencionado. Además. el 
PP solici1a que se arbi1ren medi
das especiales para l uchar con1ra 
el desempleo de los 1raba1adores 
de recolección y manipulación 

En lo refeiente a los préstamos 
subvencionados hay que señalar 
que muchos de los afec1ados 
cuentan ya con uno o vanos sus
critos por desastres anteriores. 
por lo que es difícil que puedan 
acceder a endeudarse más. al 1e
ner agoladas sus posibles garan· 
1ias y avales. 

Además. en el úhimo convenro 
suscri10 para los prés1amos por los 
vien1os de febrero, muchas eR1ida· 
des crediticias se han mostrado 
reacias a firmarlo, dado que los 
intereses están mucho más altos 
en el mercado de lo que la Gene-
1al11at quisiera que se aplicarnn 
para ser realmenle soponable por 
economfas familiares en cdsis. 

El Comitó Comarcal: 
unanimidad salvo uno 

Con un prcambulo como tlsh! lle
gó el Corrnté Comarcal de l'Hona 
Sud. que presrdtó Cípriano Ciscar y 
al que no pudo as1stu fmalmeme An
tonio Asunción y en el que debefla 
haber tens16n al esiar los ánimos cal· 
deados. Pero no sucedió así 

La E1ecu11va dio cuen1a de la 
ges11ón realr l ada en los úhrmos seis 
meses. de entre lo que des1acaba 
una valoración de las elecciones 
gene1ales. que en esta comarca su 
pusieron un resultado muy bueno 
ciado que represeniaron el 50% de 
la cucunsc11pc16n. por lo que es1e 
aspecto se consideró posmvo 

Se valoró 1amb1én pos111vamen1e 
el resultado de la rnoc1ón do censu
ra al alcalde de Torren! Juan Jesús 
Ros ya que. uas los problemas sur
grdos. frnalmen1e se rnan10nla la al
caldía en manos del grupo socralrs
ta y se despejaban numerosas du
das sobre mrl11an1os conflrcuvos 

Se incluyó la par11c1pac16n en el 
Consell de l'Hor1a y los resuhados 
hasta el momen10 de la ges11ón de 
es1e órgano, y finalmente ,,., some-
1ió a vo1ac1ón el mlorme de la E¡e
cu11va que ob1uvo Bt vo1os a favor 
y una abs1encrón Es10 es. los es
fuerzos rnaltzados por Montesinos 
tan upenas lograron arrastrar -s1 se 
quiere considerar a~ I- un voto 
Con es1e resuhado se pulverrzaban 
liternlmen1c las nrnn1obras de 
Eduardo Montesinos quien era sa
cado a coscorrones do esta comar
ca. lo que no quiere decir que no lo 
vuelva a intentar en la pumma oca· 
sión que tenga. pero ya sabe que 
aqul ha dado con hueso 

En lemor que ha quedado, final 
mente, uas 1oda la opernc1ón es 
que se pueda llegar a crispar ol par
tido en esta zona. cuando 1rad1c10-
nalmcn1c es una comarca tranquila 
v muy cohesionada. Las aspiracio
nes personales pueden dar al 1ras1e 
con una labo1, de años, en defensa 
del proyecto sociahs1a 

R. Bellveser 

Avuntamientos 
socialistas se 

solidarizan con 
Acció Cultural 

VALENCIA (Oe nuesua re
daccrón ) - Drversos Ayunla
miemos. entre ellos bastantes 
socialisias. se es1án solrdarr
zando con Acc1ó Cultural con
tra el anuncio de sendas mul
las de B mrllones de pese1as 
que el Ministerio de Transpor-
1es quiere imponerle por haber 
reemprendrdo las em1srones de 
TV3 en la Comunrdad Valen 
ciana. 

··esperem que aquestes ini
ciativas far4n veure al Minis· 
ieri la impopularitat de la 

'mesura i no s·arr ibaré a la im· 
· V posici6 de les multes. sino 

que. en un .clima da diAleg i 
mutu enteniment valencians i 
catalans podrem voure en el 
futur. sense cap problema. 
les emissions de TVV y TVJ" , 
dice dicha asoc1ac16n en un 
comunicado. 

En1re los Ayun1am1en1os 
que es1án en con1ra del M1nrs-
1crio cita a Vmaroz. Alcoy, 
Gandla. Pego, 0 101. Corvara. 
Ondara, Bellcarro d ·Urgell. 
Sant Esteve de Palautordera y 
Sanl Guim de Freixene1. 
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Beltrán califica de difícil su trabajo porque «los políticos han hablado demasiado» 

El liscal traslada al Tribunal Superior de 
Justicia de la Comunidad el «caso Blasco» 
El fiscal jefe ha trasladado al Tribunal Superior de 
Justicia de la Comunidad Valenciana el «Caso Blas
CO>>. Esta decisión podría Implicar, bien la presente· 
clón de una querella contra el ex conseller, bien que 
sea este tribunal quien continúe las diligencias lnl· 

F. PIERA~~~-=.,---,-~ 
El liscal jefe del Tribunal Su

perior de Justicia de la Comuni· 
dad Valenciana oxplicor:l hoy 
ante los medios de comunica
ción los resullados da la investí· 
geción llevada a cabo por la fis· 
calle entro funcionarios y polfti· 
cos de la Consellaria da Obras 
Públicas y Urbanismo. La lnvos· 
ligación, iniciada hace varias se· 
manas, trata da esclarecer las 
presuntas Irregularidades como· 
tidas por personal do dicha con· 
solloria en materia urbanls1ica, y 
qua podrlan haber proporciona· 
do a particulares unos beneficios 
superiores a los 300 millones do 
peso tas. 

Las diligencias dol llamado 
caso Calpa, qua incluyo la inves
tigación do una subasta do terre
nos on Paterna, se inciaron n 
par1ir da una denuncia por pre
suntas irregularidades, inter
puesta por la directora general 
de Urbanismo, Blancn Blanquor. 
y por el momento ya se han sal
dado con el cese del consoller 
Rotael Blasco y varios directores 
genoroles de la Coput. 

ciadas por el fiscal Enrique Beltrán, al aparecer lm· 
pllcada una persona aforada por su condición de di· 
putado, como Rafael Blasco. En este último supues
to, la medida resultarle sorprendente por cuanto 
Blasco se ofreció a prestar declaraclón. 

J /11 
~ 

Lo Investigación ha sido coliti
cada en numerosas ocasiones 
como •diffcil• por et fiscal lelo, 
quien además ha mantenido la 
tesis de que, en este caso, •los 
pollticos han hablado demasia
do•, lo que no ha servido más 
que para dificultar la actuación 
judicial. 

De Izquierda a derecha, Violeta Rivera, Ratee! Blesco y Blanca Blanquer. L avanta-EMV 

Aunque Enrique Beltrán ha 
declinado real izar cualquier co
mentario o manifestación antes 
do la anunciada rueda de prensa 
que se celebrará en la tiscalfa 
en la mañana de hoy, en medios 
judiciales he quedado descarta
da le posibilidad de que las dili
gencias iniciadas sean archiva~ 
das, por cuanto los indicios de
lictivos parece ser que existen. 

La segunda de las posiblllda
des serla que el fiscal jefa trasla
dara al juzgado de guardia el re
sultado da sus investigaciones. 
En aste caso seria al propio juez 
al qua conaspondiera por repar
to el expediente al quo dictarla, 

da habar lugar, los procesamien
tos correspondientes y seguirla 
la investigación. 

Dos querellas posibles 
La tercera da las posibilida

des, fa que con más probabilida
des cuenta según todos los indi
cios, consistida en presentar 
ante el juzgado de guardia una o 
varias querellas. Si el fiscal jefe 
decida, como es muy probable, 
personarse en el procedimlenlo 
como parte acusadora, ésta pre
sentarla dos querellas. 

La primera de ellas, en la qua 
estarla Implicado al ex consellar 
Rafael Blasco, so presentarla 
anta la sala da lo civil y lo penal 
del Tribunal Superior de Justicia 
da la Comunidad Valenciana, al 
sor el implicado un miembro da 
las Cortes valencianas y. en 

consecuencia, estor atorado. 
La segunda da las querellas, 

qua acusarla a diversos tuncio
narlos da la Conso llerla do 
Obras Públicas y Urbanismo de 
fas presuntas lrrogularidadas, so 
presentarla en el mismo juzgado 
de guardia y pasarla a ropar1o 
antro los dieciséis juzgados da 
ins1rucclón de Valencia. 

A pesar de que todos los Indi
cios apuntan a la presentación 
da dos querellas, a última hora 
da fa tarda da ayer, el juzgado 
da guardia no habla recibido es
crito ni á'ocumento alguno da la 
fiscalla da Valencia on relación 
con este caso. 

Levant&-EMV ha podido sa
ber" que fa principal do las pes
quises llevadas a cabo por la fis
calla so ha centrado, y sigue 
centrada, en el anuncio da la 

venta da los terrenos del pollgo
no de Paterna. 

El Instituto Valenciano de la 
Vivienda, según ha comprobado 
este periódico, no anunció en los 
modios da comunicación el con
curso para la enajenación da di
cho terreno, a pesar da qua a 
los dos dias da su aparicion en 
el Diario Oficial do la Genera/;. 
tal (OOG\I), al IVV publicó en la 
prensa una seria de anuncios 
sobre operaciones inmobiliarias 
qua aparecieron insertadas en el 
DOGV del mismo dia. Aparecen 
todos mQnos el terreno en cues
tión, destinado a usos terciarios, 
y al qua se presenta una oferta 
de una empresa desconocida, 
Occidental da Centros Comer
ciales, vinculada, según todos 
los indicios, al Intermediario tran· 
cés Jacques Lacroix. 

Ministerio y autonomías continúan sin un acuerdo para reformar la financiación 

Birlanga vuelve a exigir al Gobierno que Valencia 
no quede fuera del nuevo Fondo de Compensación 
JAVIER G. DEL VALLE __ _ variación inesperada. Por ello, fo 

gue estaba pensado para bona· 
t1ciar a regiones desfavorecidas 
acabó siendo una venlaja para 
comunidades como Cataluna o 
el Pafs Vasco, dado que sus In
dices da inmigración se han In
vertido. 

pea para designar sus regiones 
da objetivo 1. Este criterio inclu
ye a ambas comunidades en el 
fondo, mientras que el del minis
terio las dejaría tuera. 

Antonio Birlanga, consafler 
de Economla, ha explicado a 
Levanta-EMV qua al principal 
resultado de la reunión del lunes 
fue que al ministerio acopló re
dactar una propuostn con ol cri· 
torio defendido por Valencia. 
aunque sólo con el objeto da es
tudiar sus resultados. 

Gobierno da mantener. como 
mínimo, la transferencia de la 
misma cantidad que tas comu- · 
nidadas recibieron del Fondo 
en 1989. 

En le cuantía que se tijarfa 
para las regiones que quedasen 
tuera de ase fondo da solidari: 
dad se contra al segundo punto 
de discordancia. Birfanga sel\aló 
a este diario quo la propuesta 
más probable por la que el Go
bierno parece inclinarse, será la 
de fijar una cantidad promediada 
sobre las recibidas durante los 
tres últimos años. 

La reunión del lunas y las que 
vuelvan a producirse son prepa
ratorias de un próximo Consejo 
de Politice Fiscal qua debe deci
dir una retorma del FCI con vafl-

Jueves, 18 de enero Je 1990 

Sergio Blasco entra 
a formar parte de 
la ejecutiva 
federal de las JJ SS 
J. J. G.~,...,...-..,...,.....,...-,-..,-,,, 

El h,o del presidenta da la Oi
putacion de Vnloncia, Francisco 
Blasco, y sobrino del ox conse
llar de Obras Publicas, Rafael 
Blasco, no quiso pronunciarse 
ayer sobre la polémico en torno 
al case de oste último, y negó 
quo este asunto haya sido trata· 
do por las Juvontudos Socialis
tas (JJ SS) del PSPV. Sergio 
Blasco, recién elegido secretario 
de política sact0<inf on fa ajacuti· 
va tedaral da las juvontudos del 
PSOE. atirmó no ser la persona 
más adecuado "Pª'ª enjuiciar 
el caso de Rafael Blasco•. 

No obstante, al d irigente de 
las Juventudes Socialistas so re· 
mitió a la investigación del fiscal 
jefa del Tribunal Superior da Jus
ticia Valenciano, Enrique Beltrán, 
para aseverar que •hay que 
raspatar el principio do raciona· 
lidad, manteniendo la prosun· 
ción de inocencia hasta qua e/ 
fiscal se pronuncie•. Sin embar
go, haciendo gala de una extre
ma prudencia, eludió valorar si 
la decisión del presiden! da la 
Generalitat, Joan Lerma, ha sido 
precipitada o Inoportuna, como 
han censurado otros colectivos 
socialistas. "Es una cuestión 
que deba va/orarso en los órga
nos internos del partido•, aña
dió. 

Sergio Blasco fue elegido el 
sábado sacrotarlo da polltica 
sectorial en la ejecutiva tederaf 
da las Juventudes Socialistas. El 
dirigente de las JJ SS asumió et 
cargo en una reunión •sin nin
gún tipo de problemas ni tensio
nes•. recordando qua obtuvo 
hasta 85 votos a favor da su 
candidatura y sólo cinco absten
ciones. Sergio Blasco so h izo 
cargo da esta responsabilidad 
con la intención de emprender la 
labor da cambiar la actual es
tructura do las JJ SS. 

Su objetivo de cara al próxi
mo congreso federal da las 
JJ SS es el da conseguir la 
aprobación da una nueva orga
nización por grupos sectoriales 
-pacifismo, ecofogla, estudian
tes, etc.- que funcionan autó
nomamente dentro de las 
JJ SS. El •gran reto•, en pala
bras del propio Sergio Blasco, 
as el da acarear su estructura a 
las preocupaciones de los jóve
nes. El único grupo autónomo 
que funciona en la actualidad es 
el de Estudiantes Socialistas. 

El Ministerio da Economla y 
fas comunidades autónomas 
continúan sin alcanzar un acuer· 
do para reformar al Fondo de 
Compensación lnterterritorial 
(FCI). instrumento básico poro fa 
financiación de fas autonomfas a 
través da las transferencias del 
Estado. El pasado lunas se cele
bró una nueva reunión para con
sensuar unn reforma que viene 
Impuesta por la desviación que, 
sobre los criterios Iniciales del 
tondo, han sufrido algunas da 
sus variables. Concebido en un 
principio como fondo de solidari
dad y fuente del dinero para fas 
Inversiones nuevas, entre los cri
terios para su repar1o figuraba el 
Indice de inmigración, y éste ha 
sufrido en los últimos años una 

La propuesta del ministerio do 
dejar reducido el tondo a una 
fuente de ingresos de solidari
dad (para corregir desigualda
des) y sin tondos para invarslo
ne s, abre el p rimer trente de 
desacuerdo con la Comunidad 
Valenciana y Asturias. El Gobier
no propuso incluir en eso tondo 
a las regiones cuya rento esté 
por debajo da la media. Valencia 
y Asturias, por al contrario, quie
ren que se siga el mismo criterio 
aplicado por la Comunidad Euro-

Birlonga también sal\nl6 que 
la discusión as ahora más pofl
tlce qua económica, ya que, 
aun en el caso do qua lo Co
m unidad quedase fuero del 
nuevo tondo, ol Impacto en sus 
Ingresos se vario amortiguado 
por la garantfa quo ha dado ol dez para los próximos dos aflos. Antonio Bfrlanga 11.M. 
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Bandrés pregunta a 
la CE sobre los 
planes de expansión 
de Finestrat 

JAIME ESQUEMDRl:., Oenidorm 
Juan María Bandrc>. d1pu1adu al 
Parlamento Europeo por la coa· 
lición Izquierda de lo> Pud>lo>. 
h:i presentado ante la C'on11~1ón 
de las Comunidades Europea> de 
Estrasburgo una pregunta acerca 
de las normas urbanis1icas de f1· 
ncstrat, aprobadas ya con car je. 
1er dcfinilivo por la Gencrali1a1. 
que establ ecen un total de 
5-400.000 meiros cuadrado> de 
sucio urbanizable. de los que la 
mayor p:utc se destinan a la 
construcción de 10.000 nuevas 
viviendas, y que prcvéu también 
una gran zona industrial. 

En su escrito. Bandrés sc1'ala 
que el Mediterráneo .. cst:i e:<· 
puesto a muhi1ud de problemas 
que dailan constantemente su fi. 
sonomia y ahcran su equilibrio 
natuul"". y citn como uno de es
tos males la construcción indis
criminada en el li1oral, "que pro
duce una alteración en los ecos is: · 
temas con la destrucción de du
nas. reducción de franja arenosa, 
perjuicio en la founa y reducció n 
de los espacios naturales". 

El eurodiputado vasco pre· 
gunta a la Comisión qué inform:i· 
ción dispone sobre los planes ur· 
banisticos de Fincstrat, y si éstos 
siguen la normativa comunitaria 
aplicable y en concreto lu directi 
va sobre impacto ambiental. 

El CDS suspende de 
militancia a un concejal 
de Benidonn 

J. E.. Oeoidorm 
El comité de conOictos del CDS 
de Alicante acordó el pasado lu· 
ncs por la noche suspender 1cm
poralmcnte de militancia al con· 
ceja) de este partido en Bcni
dorm Daniel Suárcz, al que se ha 
incoado un expediente disc1ph· 
nario por afirmar públicamente 
que mantenía sus dudas accrc3 
de la democracia inierna del par· 
1ido. al tiempo que acusaba a los 
actuales dirigentes centristas de 
Bcnidorm de "aplicar la prepo
tencia. frente a la política de con· 
senso por la que siempre hemos 
destacado"". Daniel Suárez. úni· 
co concejal que el CDS consiguió 
en Benidorm en las últimas clcc· 
cienes -al que después se unie
ron sie1e ediles del POP elegidos 
en la lisia del PP, dijo ayer igno· 
rar la decisión y los argumentos 
del partido. 

El presidente de la Generalitat se reunió con Blanca Blanc1ucr y Violeta Rivcrn 

El PSOE de La Ribera apoya a Blasco 
y se rebela contra la decisión de Lerma 

JIJANIO GAKCIA DEL MORAi . Vulenciu 
El comilé com•1rcal del Purrido Sociulis l• del País Valenciuno 
( l'S l'V·PSOE) de La Ribera decidió el lunes por la noche remitir 
un documento a la direcciún de l pnrlido en el ' tuc califica Je "'preci· 
11iludu" lu decisión del Sl'Cretario general y presldenre de lu Genc
ruli!OI, J oan l..crmu, de desliruir u llaíacl lllasco como constlkr de 
Obras Públicas, Urbanbmo y Trans porles. La ¡H>sluru J e lus se>
cialis ras de La !libera abre en el PSPV una cris is que ¡H>ne en 
peligro la esrubi lidad del partido. Por olru parte, Lcrma se reunió 
la semana pa.s•da con la a lcaldesa de CalJK', Violcla Rivera, y la 
entonces aún direclora general de Urbanismo, lllanca Bl.lnqucr. 

La reunión del comité comar
c:il del PSPV-PSOE de La Ri
bera celebrada el pasado lunes 
por la noche en la localidad de 
Sumacárcer fue. adt:más. una 
masiva manifestación de apo
yo a Rafael Bla sco. quien, se· 
gún algunas fuentes. tuvo in
c luso que apaciguar los :lnimos 
d e algunos de los m:ls d e 170 
asistentes. Según estas fuentes, 
algunos de los part icipantes pi
dieron mayor dureza en el do
c umento a remitir a la direc
ción del partido y más :igresivi
dad en torno al asunto. 

Fue el propio Blasco el que 
tuvo que intervenir para pedir 
moderación, y dijo que no se 
debía sacar el tema de los cau· 
ces inicrnos dd partido. "He
mos quitado los matices que 
pudieran ser ut ilizados para 
decir que aqui hay una gran 
bronca interna en el partido", 
indicó una alta fuente socialis
ta de La Ribera, quien calificó 
el documento -aprobado sin 
ningún voto en contra- como 
·fuerte. pero respetuoso". En 
la reunión estaban representa
das las 33 agrupaciones del 
PSPV-PSOE de La Ribera, 
que cuentan con más de 4.000 
militantes. lo que convierte a 
los socialistas de esa comarca 
de Valencia en una de las orga
nizaciones más potentes del 
PSPV-PSOE. 

En el documcnlo, que en la 
reunión se decidió remitir al 
comité nacional del PSPV - y 
que probablemente sea envia
do también a la CJCCutiva fedc· 
ral-, lus socialistas de La Ri· 
bera piden que se esclarezca la 
toma de decisión de Lcrmu 
-calificada como ""precipita
da"", aunque .. institucionalmen
te correcta"-, que, según el 
comunicado, "'ha ocasionado 
un profundo malestar y una 
crisis en las agrupaciones so
cialistas de La Ribera". Tam
bién se reclama que en In pró· 

xima reunión del comilé nacio
n a I del par1ido -aplazada 
hasta el mes de febrero, pese u 
que los csta1u1os del parLido 
indican que ha de celebrarse 
cada seis meses y el plazo se 
cumple el próximo día 27- se 
incluya un punto relacionado 
con la dcs1i1ución de Blasco. 

Desestabilización 

Fuentes socialis1as de La Ribe
ra indicaron ayer a eslc perió
dico, por oira parte, que el upa· 
rato del partido ha iniciado 
desde la calle de Albacclc 
(donde se encuentra la sede del 
PSPV-PSOE) maniobras 1cn
dcntcs a dcscstabiliznr la co
marca y sc6alan cmrc csta.s ac· 
cioncs -que achacan a la [011· 
1a11erla de Lcrma- la .. com· 
pra" de determinados militan
tes de la comarca a los que les 
han sido ofrecidos cargos pu
blicos en la Adminislración 
autoriómica a cambio de ga· 
ranliznr su apoyo a la línea ofi
cial que representa e l presiden· 
te de la Generalital. Las mis
mas fuentes indicaron que "ya 
no se 1ra1a sólo de dar leña a 
Blasco, sino a toda la gente de 
la comarca"'. 

Alberto Pércz Ferré. sccrc
ia rio d e orga niza ción del 
PSPV-PSOE. confirmó ayer 
que el documento aprobado 
por el comité comarcal de La 
Ribera habia sido recibido en 
la sede de la calle de Albacelc y 
declinó hacer come ntarios al 
respcclp alegando que se trata 
de una cuestión interna del 
part ido. Pércz Ferré negó q ue 
la postura de los soci:ll is1as de 
l.a Ribera abra una crisis en el 
partido y dijo desconocer la 
exis tencia de maniobras tt:n· 
dentes a dcscslabilizar el parti
do en la comarca. 

Prcgumado por la investiga
ción o rdenada por la cjccu1iva 
del PSPV acerca de la supucs· 

Ralool Blasco. 

la corrupción en la Consejcria 
de Obrns Pi1blicas. Urba nisr.>o 
y Transportes, el sccrelario de 
organización de los socialistas 
valencianos se limitó a deci r 
que ·cm\ iniciándose". 

Las Salinas de Calpe 
Por otra parte, la empresa Pas
cua l Hcnnanos, SA, desmintió 
ayer lu información foci lilnda 
por el presidenlC de la gestora 
regional del Pa rt ido Popular. 
Junn Antonio Montesinos. se· 
gún la cua l las Salinas de Cal pe 
fueron compradas por la men
cionada empresa en el mes de 
julio del pasado a~o. 

De otro lado, esrc periódico 
pudo saber ayer de fuentes so· 
cialis tas que e l jueves o el vier
nes de la semana pasada Joan 
l.crma se reunió en su despa
cho con la alcaldesa >Ociah>la 
de Cu lpe. Violet:a R ivero 
-omiga personal de Lerma
y la entonces todavía d1 rcctor:1 
genernl de Urbanismo, Blanca 
Blanqucr. Al parecer. en la reu· 
nión, que se prolongó hasla las 
11 de la noche y que no hn sid o 
la única que los tres políticos 
han mantenido en los últimos 
dias, se abordaron a spectos re· 
lacionados con lu prcsunla co
rrupción en la redacción dd 
Plan General d e C:aln1· 
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El edil, que presidió la mesa de apertura de plicas, denunció ante el secretario su propia incompatibilidad 

El Ayuntamiento adjudicó ilegalmente un contrato 
municipal a un familiar del concejal Roberto Cantos 
F. PIERA. ___ _ _ _ _ 

El Ayuntamiento do Valencia, 
segun una sentencia dol Tribu· 
nal Superior de Justicia de la 
Comunidad Valunc1ana, adjudic0 
ilegalmente a la empresa Gráfi. 
cas Cantos. SL. un contrato de 
suministro de material de im· 
pronta. Gráficas Cantos, según 
el 1ex10 del tribunal, poseo como 
tilular a Josa Cantos Calabuig, 
hermano del padre del concejal 
socialista Roberto Cantos. 

En marzo da 1987. el Ayunta· 
mienlo da Valencia, que presidia 
el socialista Ricard Poroz Casa· 
do, acordó la convocatoria de un 
concurso para contratar el sumí· 
nistro do mateflal de imprenta a 
la corporación. al qua concurrie· 
ron las empresas Graflcas Can
tos y Talleres Graflcas Ripoll. 

En junio del mismo ano una 
mesa de licitación presidida por 
el entonces responsable de Ró· 
gimen Interior, Robono Cantos, 
procedió a la apertura de las pli· 
cas y, a petición del propio presi· 
dente, se rechazó la propuesta 
de Gráficas Cantos. Según la 
propia sentencia, al rechazo se 
debió a que on ella concurrla 
•la causa do incompatibilidad 
pravista an el articulo 5,2 da/ 
Reglamento da Contratación.da 
las Corporacionos Loca /os, al 
resultar 11no do los titulares do 
tal empresa hormano do/ padro 
de 11n miombro de la corpora
ciónu, 

Declereclón Ju roda 

Con anterioridad, ol garanto 
de la empresa Gráficas Cantos 
había presentodo ante la corpo· 
ración una declaración iurada en 
la que especificaba no hallarse 
comprendido en ninguna de las 
causas de incapacidad o incom· 
patibilidad señaladas por los ar· 
ticulos 4 y 5 dol citado regla· 
monto do contrataciones. 

Esta declarac1on, según fuen· 
tes jurídicas consultadas por Le
vente·EMV, podria suponer un 
delito de falsedad en dQCumento 
público reconocido por el Codigo 
Penal. 

Unos d1as daspuós de la 
apeJtura de plicas. Josa Cantos 
reclamó anta ul acuerdo tomado 
por la com1s1on que presidia su 
sobrino cons1gu1ondo que, el 22 
de octubre du 1987, Clementina 

La corporación 
deberá indemnizar 
a Talleres Gráficos 
Ripoll, SA, por un 

contrato municipal 
de suministro de 

material de 
imprenta 

adjudicado a la 
empresa Gráficas 

Cantos, SL, 
propiedad de un 
tío del concejal . 

socialista 
Roberto Cantos. 

Ródonas. como concejala dele· 
gada do hacienda. admitiera el 
recurso ad1ud1candole el concur· 
so a dicha empresa. 

Tallorus Gróficos Ripoll, pos· 

Ayunlomlento do Valencia (arribe) y Roberto Cantos. M.MJJ.A. 

toriormonte, prosentarin un re· 
cu1'so de reposición ante el 
Ayuntamiento que resultó deses· 
timado por la corporación. Ago
tada la vio administrativa, la em· 

presa litigante inició el procedi· 
miento contenciosa.administrati· 
vo que ahora ha finalizado con 
el fallo del recurso favorable a la 
citada lirma. 

El secretario de la JCF dice que los casales habitualmente no almacenan explosivos 

lzquierdo:«Hasta ahora la Administración hacía 
la vista gorda con el transporte de pólvora» 

M. EUGENIA DE CORRAL_ kilos". La mismo fuente precisó 
que •/a pólvora q11e los casales 
g11ardan habiwalmente no se 
utiliza para mase/ataos, sinó 
para las populares despertaos ... 

El secrerario de la JCF, a pe· 
sarde todo, admitió que •en el 
caso de que algún local fallero 
guardo pólvora en s11 Interior, 
nunca, salvo raras excspcJo. 
nes, supera los quince kilos q11e 
ya son s11ficientes para los ca· 
sales•. El secretario do la junta 
dijo también que • todo lo que 
sea evitar la piraterfa y mejorar 
la seg11ridad nos benoflc/a y 
nos pnroco positivo». 

rada de lallas, almacenen gran
des cantidades de pólvora que 
pueden ocasionar accidentes 
graves si llegan a explotar sin 
control. 

normas mas recientas d ice que 
cada vez que se vaya a dispa· 
rar una mascletá deberá tenor · 
un permiso aspocia/H, 

Recordar lo establecido 

Para el pirotécnico Juan José 
Brunchú, la medida municipal 
teas una nota recordatoria de lo 
ya establecido•. El presidente 
de Piroval denunció también la 
falta de coordinación entre la 
Administración y el sector a fa 
hora de tomar medidas sobre la 
regulación de la pólvora. "Nun· 
ca nos han consultado nada, ni 
nos han podido opinión sobre el 
asunto. Esta falta de coordina
ción sólo se da en la Comuni· 
dad Valenciana ya que en otras 
comunidades estas de decisio· 

La sentencia, dictada por la 
sala que presido ol magistrado 
Josa Diaz, anula •por no ajus· 
/arse a derecho .. las resoluc10· 
nes municipales en referencia a 
este concurso y reconoce en fa · 
vor de Graficas Ripoll el derecho 
a la adjud icación del contrato. 
por lo que habrá de ser indemni· 
zada por el ayuntamiento en una 
cantidad que aún no ha sido 
fijada. 

El Ayuntamiento de Valencia, 
en las alegacionos presentadas 
ante el Tribunal Superior de Jus· 
tic1a de la Comunidad Valencia· 
na, pre1endia que prevaleciera la 
legislacion estatal sobre el Re· 
glamento do Contratación de las 
Corporaciones Loc;iles, extremo 
que ha sido desestimado por los 
magistrados ya quo las incom· 
patibil idades señ:iladas por la 
Ley de 1953 son las que rigen 
esta tipo do contrataciones. 

Da la coincidencia de quo las 
dos empresas que pratendfan la 
adjudicacion del contrato munici· 
pal. históricamente, se donomi· 
naban Gráficas Cantos y Ripoll, 
y eran propiedad del padre del 
:ictual concejal da cultura, Ro· 
bono Canros. 

Cantos presidió le llcltecl6n 

Este edil sociallst:il. al cono· 
cor la sentencia, ha manifest:ido 
a Levonto-EMV: uMo corres
pondió a mi abrir las plicas por· 
que ara dolegado de interior, 
poro, cuando comprobé quo so 
tra taba d8 mi tlo. yo mismo 
psdi al secretario la incompati· 
bilidad; postoriormonte, hasta 
que la as9soria jurídica mo lo 
indicó, no me entero d o que 
Gráficas Cantos habla 
recurrido••. 

El concejal ha nfirmado qua, a 
panir de aquí, perdió la pisto :il 
expediento. "porquo la s ro/acto· 
nes -entro o/ propietario da la 
impronta y yo n11nca han sido 
domasiado f/11idas•. Roberto 
Cantos ha calificado su interven· 
ción en el concurso de adjudica· 
cion como .. casual•• y reconoc:io 
que la apertura de plicas le sor· 
prandio .. nfectivamantau porque 
las dos empresas presentadas 
hab ían sido anteriormente pro· 
piedad de su padr e y hab1an 
abastecido, en los años 50, al 
Ayuntamiento do Valencia. 

El secretar io general d e la 
Junta Central Fallera, José Ma· 
nuel Izquierdo. manifestó ayer a 
Levente-EMV que •los casales 
va/Bncianos no suelen guardar 
pólvora•. Izquierdo, ante la me· 
dida restrictiva de la oficina mu· 
nicipal de Protección Civil en la 
que se dacia que en los casales 
no se podrá almacenar más de 
quince kilos de material explosl· 
vo, afirmó quo • ssta disposi· 
ción. en todo caso, nos lavare· 
ce porque la loy marca q11e no 
podemos almacenar ni siquiera 
un gramo». Sin embargo, esto 
periódico ha podido sabor, de 
fuentes solventes, que "el go 
por ciento de los casales falle· 
ros almacenan pólvora en canti· 
dados superiores a quince 

La medida. incluida en el plan 
especifico de la oficina municipal 
de Protección Civil, intenta com
batir la posibilidad de que los lo· 
cales falleros, durante la tempo· 

Izquierdo, quien no se quedó 
sorprendido por la resolución 
tras considerar que *' "º es 
nada nuevo•, manifestó quo lo 
vordaderamento novedoso os la 
normativa quo regula el trans· 
pone de este tipo de mercancfa. 
"Hasta ahora- comenta lz· 
quierdo-/a Administración ha· 
cla la vis ta gorda, en cuanto al 
transporto de pólvora. Sin em· 
bargo, este año incrementarán 
las mod/das de control y habrá 
quo solicitar a la Delegación del 
Gobierno un permiso do tras/a· 
do siempre que se rea/leo esto 
tipo do transporto. Otra de las nas se toman conj11ntamenta... José Manuel Izquierdo. J.A. 
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El ex conseller asegura que ayer no fue convocado a la reunión de la ejecutiva 

El PSPV no quiere que el apoyo a Lerma se 
entienda como un rechazo a Rafael Blasco 
JOSE V. MONTESINOS __ _ 

La com1s1on e¡eculiva nacional 
del PSPV-PSOE. que so reúne 
hoy en Valencia. respaldará las 
decisiones tomad~s por su se· 
cratario general. Joan Lerma. en 
el a/faite de la Consolloria de 
Obras Públicas. que culminaron 
con el cose de Rafael Blasco 
como titular de l:i mh:mn. A este 
respecto. el sec101a110 do comu
nicación y por1avoz oficial do la 
ejecutiva socialista, Ernest 
Nabos. manifes16 ayer a l evon
t&-EMV que. on cualquier caso, 
.... rnspaldar a Joan Lorma no im
plica, en absoluto, un rechazo a 
Rafael Blasco•. 

La rounion de la dirección so
cialista girará, proforonlomente, 
alrededor de esto asunto, poro 
también deberá acordar la fe
cha y ol orden del dia del comité 
nacional 01dina110 del PSPV
PSOE, que se celebrará a fina
les del presente mos do onero o 
en las primorns fechas de febre
ro. El secretario do organización 
de la ojeculiva socialista, Alberto 
Pérez Ferre. afirmo a osle diario 
que •el lema de Blasco no está 
especificado "n el orden del 
día, pero segur amonto se susci
tará durante el informe polltico 
que presentará LermaN. 

El propio Rafael Blasco mani
festó ayer a Levant&-EMV que 
•no llevó nmgUn p/antaamianto 
praconceb1do a la sjocutiva, ya 
quo no soy yo quien rione quo 
dar explicacionss. Esperaré el 
informo po/itico de Joan Ler
ma, y después me pronuncia-

J. J. PEREZ BENLLOCH __ 
Cuando la granizada ma

car1hysta agotó su Inercia en los 
Estados Unidos, lns cabezas 
mejor amuebladas y decentes 
comprendieron que la maldad 
de la tragedia -<:on ser inmen
sa- no hab1a consJstido tanto 
on la persecución de unas 
inocentes rojt:Jras como on la 
perversión de todo un sistema 
¡udiclal y soc ial que aceptó 
como llcHo establecer previa· 
mento los veredictos y seguir 
después con el procoso. roduci
do a farsa. 

El recordatorio mo parece a 
mi oportuno para ayudarnos a 
comprender, mutatis mutandis, 
lodo esle desdichado asunto de 
las presuntas corrupciones que 
so investigan en In Consolloria 
de Obras Públicas. Hay, ciorta
monto, diferencias evidentes. 
Por la cuantificación del fenó
meno, on primor lugar, y por la 
calidad de la justicia, que en 
aquel trance era complico de la 
locura y aqu1 os indopondianla, 
además de otros aspectos que 
se pud1ernn aducir. 

Pero, en lo fundamental, hay 
que estor ciego para no ver que 
los Inculpados dol o do los pre
tendidos sobornos -GI ex con· 
sellar Rafaol Blasco y los fun· 
cionnrios Inmaculada Sancho 
y Rubén Muñoz- han sido so
ciafmenle condonados y sactifi· 
cados en el Gólgota de las sos
pechas, los indicios que nada 
indican, las insidias y hasta de 
las falsedades infamantes. Con 
esto cnldo do cultivo no es sor
prendenle que. aun sin mediar 
procosamienlo ni, obviamente, 
sentencia. la opinión pública o 
buena parte de ella conceda por 

Rafael Blasco. J, A. 

riJ. En estos momsntos, os pro· 
maturo por mi parta hacer cual· 
quier comentarlo al rospectou, 
oñadió el ex consoller de Obras 
Públicas. 

El dirigento socialista de La 
Ribero advirtió, sin embargo, 
quo dosconocía el orden del dia 
de la ejecutiva •porque no se 
me ha convocado•. Rafael Blas
co aseguró hnbor recibido un te· 
lograma. anulando In convocalo· 
ria dol pasado manos (lecha pe
visla, on un principio, para que 
se celebrara la reunión de la eje· 
culiva del PSPV), pero no una 

Joan lerma. J, A. 

nueva convocatoria para In de 
hoy, jueves. Añadió que, casual
mente. •mañana -por hoy
tensmos ejecutiva comarcal on 
La Ribera, mientras Cipriá Cis
car tiene comitó comarcal on 
L'Horta Sud ... 

Repercusiones en el par11do 

Ernest Nabas reconoció a este 
diario la importancia de todo esle 
asunto •por las implicaciones y 
repercusiones qus ha tenido sn 
las instituciones y las qus puedo 
tener sn el partido•. Adm~ió que 
éste seria el tema estrello do In 

reunión de la e¡ecutiva socialista. 
en la que se adoptaría algun tipo 
de resolucion al respecto Nabas 
y Pérez Ferre señalaron qud el 
pronunciamiento de la d11ecc1on 
socialista debera matizarse. ya 
que "apoyar a Lerma no t1ono 
porque implicar 1ochazar a Bias· 
co•, insistió ol portavoz socialista. 

El socrota110 do organizac1on 
del PSPV-PSOE afirmo que, du
rante la rounión de la ejecutiva 
nacional, • Rafael Blasco ex
pondrá, seguramente, su postu· 
ra, que no sorci coincidonto con 
la de Joan Lerma• . Asimismo. 
otros miembros de la d11occion 
socialista sot\alnron a este diario 
que esporobnn con cieno 1nterós 
el posicionnmienlo dol ex cense· 
llar de Culturo y vice secretario 
general dol PSPV-PSOE, Cipru'I 
Ciscar, ya que • todavia no /ro 
dicho nada•. En cualquier caso. 
Pérez Ferré reconoció qua "'ª 
situación es complicada y, por 
tonto, no se puedo adelantar 
nada sobro el desenlace que 
tondra la ejocutiva». 

Alberto Pérez Ferré negó quo 
el partido fuese a tomar medida 
alguna contra Rafael Blasco, ni 
como militante ni como miombro 
de la propia ejecutiva del PSPV· 
PSOE, en la que se encuonlra 
como resultado del Ultimo con· 
groso nnc1onal. Por ello. segun 
las normas estatutarias socialis
las, sólo podria dejar la o¡eculiva 
si dimitiera. ya que su pr esoncia 
se debo a una olección persona
lizada y no como parle do unn 
lista cerrodn. 

Una bellaquería 
buenn la culpabilidad de los pro
palados individuos. 

En oportunidades recientes y 
desde estas mismas columnas 
he apostado sin la menor re:;ar
va por la limpioza moral y juridi
co penal del ex conseller Bias· 
ca. Mientras quo los jueces no 
digan su úllima palabra -pues 
presiento que habrán de pro
nunciarse más do una vez
seré consecuento con mis certi
dumbres. Creo que esta actitud 
os compartido por afias comen
toristas, y aún son más quienes 
opinan que en el fondo de esta 
trama lnle únicamente una de
toctablo maniobra polltica. 

En cambio, en lo atinente a 
los citados funcionarios, da grl
m a comprobar su dosasisti
mionto, como si fuoren dos vul
goros chorizos convictos y con· 
fasos. Pues bien, os hora de 
afirmar, por lo claro y por lo lla
no, que también ellos son victi
mas de la mismo bollaquerla, 
como sin duda se reve lará 
cuando el ministerio fiscal con· 
cluya sus pesquisas. Y no me 
pronunc io alentado por un 
ramalazo de fe -que no gas-
10-, sino por todo lo leido y 
oldo en el curso de esta triste 
historia. 

A oste respecto, y para que el 
loctor no quede onviscodo en la 
mucha porqueria vertida, con
vondrá recuperar algunos he
chos aireados en los papeles. El 
principal de todos ellos es que 
en modo alguno estaba al al
cance de estos funcionarios de· 
cidir compensnciones o recaJifi. 
cor to11enos en el pion general 
do ordenación urbana de Calpe. 
El organismo competente es la 
Comisión Territorial de Urbanis-

Blanca Blanquer. 

mo de Alicante, a la que son to
talmente ajenos. Su función se 
limitó a seguir las instrucciones 
de la alcaldesa, la tal Violeta 
Ribera, por órdenes expresas 
do Blanca Blanquer, directora 
general da Urbanismo. 

La citada alcaldesa, digo 
más, acaba de desmentir a los 
inculpados a raiz de un lolio 
suelto aparecido en la memoria 
del antedicho plan general. Se· 
ria prolijo detallar el entuerto, y 
por eso me remito al dictamen 

Levant&-EMV 

dol Colegio do Arquitectos, que 
poco más o menos vendra o de· 
cir algo tan insólilo como que la 
edil calpense no sabe leer, ras
go que tampoco me seria sor
prendenle. 

No estando en su mano 
-aludo a los funcionarios- de· 
cidir cambios o propiciar pre 
bendas, ¿como se explica la do· 
lirante pelición de cientos de mi· 
llenes a cambio de nada? ¿Son 
estos funcionarios tontos, o lo 
son los empresarios denuncian· 

Jueves 11 de enero de 1990 

Los Independientes 
valencianos 
celebran su IV 
Congreso Regional 
LEVANTE-EMV ____ _ 

La Organización lndopendien
te Valenciana (OIV) celebrara el 
sabado próximo. 13 do enero. en 
Valencia. su IV Congreso Regio· 
nal, al que está previsto asistan 
todos los alcaldes y concejales 
indapend1entes de la Comunidad 
Valenciana . según informo ayer 
a Levont&-EMV el presidente de 
esta organizacion y teniente al
calde del Ayumamienlo de Ohva, 
Vicente Morera. 

Asimismo, fuentes de OIV se· 
ñalaron a oste diaoo que han 
sido invitados a este Congreso 
los concejales y alcaldes inde· 
pend1en1os que, en la actualidad, 
no se encuentran adscritos a la 
Orgamzac1on Independiente Va
lenciana;, poro que, do una u otra 
fo11na, hon :Jido componontos de 
sus candidaturas en posadas 
convocatorios electorales. 

Fuonles de la organización de 
esto IV Congreso Regional de la 
OIV afirmaron a este periódico 
que ospornban una asistencia 
masiva a este encuentro por par· 
te do los ediles rolac1onados con 
esto partido. Además, reconocie
ron la importancia de los temas a 
debatir. dada la proximidad de 
los futuros elecciones municipa
les y autonomicas. 

En este sentido, la Organiza· 
c1on lndopendienle Valenciana 
presonto yn hace unos meses a 
Adolfo Calle como candidato por 
la OIV o In alcaldía del Ayunta
miento de Valencia en los comi
cios locales de 1991. Por lo tan
to, la figura de Adollo Calle con
tará con una gran importancia en 
este IV Congreso Regional. 

tes? Aquí hay una laguna que 
no encaja en la lógica, poro es 
verd.ad que los tales propieta
rios visitaron on dos ocasiones 
o la ya citada Inmaculada para 
promover sus intereses. Visitas 
- añado- que provocaron la 
renuncia da la funcionaria a se
gu11 entendiendo en la tramita
ción de los recursos que se sus
tanciaban. Con Rubén Muñoz 
jamás habló nadie. 

Alguna fuente morbosa ha di
vulgado lo especie de que la 
honorable Blanca Blanquer 
apostrofo a la repelida funcio
naria Q•itándole: " La mafia 
ores tu ... Es una mentirn tan 
grande y tan sucia como un 
tren de mercancías. Como tam
bién lo os la lilularidad de un 
piso ro~1denc1al en el centro de 
Valenc ia -dojémoslo en mo
desto piso do clase media- y 
aparlamontos en Ibiza. Las alu
siones a 111 ideología de los fun· 
cionarip' son irrelevantes. Se 
habla de que una es de eX1re· 
ma derecha, ¿por qué no se su· 
braya que el otro es un repre· 
sentante do UGT? Eso es ve
neno o ganas de enmerdar. 

No puodo prejuzgar cuáles 
serán las conclusiones del mi
niste110 fiscal. aunque participo 
do su escepticismo , no obstante 
lodo este aparato de escuchas 
telefónicas, seguimientos poli
ciales y otros rocambolescos 
episodios. Pero intuyo qua Ja 
verdadera historia habrá de re
latarse en forma de novela teji
da con el sutil hilo de los resen
timientos. desaires, amoríos, 
oportunismos y materiales simi
lares. La f1cci6n nos alumbrará 
la verdad, poro no enmendará 
la canallada. 
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Las comparecencias de Fabregat y Linde y la comisión de FM se celebrarán, probablemente, en febrero B Consell Informará 
de la autorización 
de crédltos_a la 
firma de Valemuela 

La guerra del PP y UV puede acabar hoy, con 
la solicitud de un pleno para la agricultura 

J. J . G. _ __,,-..,.--,--::-----,,:-

La junta de portavoces acordará hoy, con toda pro
babilidad, so licitar un pleno extraordinario de las 
Cortes para debatir todos los temas agrarios pen
dientes, que ponga fin a la guerra de protagonismo 

JUANJO GARCIA ___ _ 
La mesa de las Canes valen· 

cianas decidió ayer convocar 
para hoy a la junta de ponavo
ces, con el fin de que sean Eislos 
quienes acaben con la guerra da 
protagonismo político que, en 
torno a los temas de agricultura. 
tiene enfrentados a populares y 
regionalistas desde hace dos se
manas. La manera más plausi· 
ble de acabar con este conflicto 
pasaría por la solicitud unánime 
de l odos los grupos para que la 
mesa convoque un pleno extra· 
ordinario. Esta gu~rra ha pravo· 
cado que la oposición llegara a 
solicitar de tres maneras diferen· 
tes la habilil acion del mes de 
enero para que en las Canes se 
discutan todos los temas pan· 
dientes sobre el sector agrícola. 

entre el PP y UV. Por otro lado, las comparecencias 
de Amadeu Fabregat y Linde para justificar el cese 
de Rosa Solbes no se producirán hasta febrero, con 
toda probabllldad, según fuentes de la Cámara. 

EI Consell de la Generalil al 
deberá informar al diputado del 
CDS Gerardo Muñoz sobre las 
autorizaciones de créditos otor· 
gadas durante los años 1988 y 
1989 por el conseller de Econo
mía y Hacienda. Antoni Birtanga. 
a todas aquellas personas físi
cas y jurídicas que, habiendo so· 
licitado cr édi tos a la Caja de 
Ahorros Provincial de Alicante. 
requieran para su otorgamiento . 
con carácter previo y según los 
estatutos de esta entidad finan· 
ciara, el permiso de la conselle· 
ria. Entre estas autorizaciones 
de credilos figurará la recibida 
por la empresa Gráficas Díaz. 
cuyo principal socio es el presi· 
dente de la Diputación de Alican
te, Antonio Fernández Valenzue
la, a la vez miembro del consejo 
de administración de la caja ali· 
cantina. 

Por airo lado. es mlly poco 
probable que la mesa convoque 
para este mes las comisiones da 
invesligacíón sobre las FM y de 
control de la RTVV, en la que 
deben comparecer ol director 
general del enl e, Amadeu Fa
bregal. y el presidente del con· 
sejo de administración. Enrique 
Linde, para explicar el cese de la 
d irectora del Canal 9-Rádio, 
Rosa Solbes. La reunión de am
bas comisiones no se producirla 
hasta el mes de !obrero. infor
maron tuentes parlamenlarias. 

Bueso (CDS), Ramón (UV) y Gómez (PP) deberán aclararse. M. MOLINES 

Esta in1ormacíón se obtendrá 
después de que el diputado del 
CDS tuviera que rectificar la ini
cial 1ormulacion de su pregunta 
parlamentaria, que no fue trami
tada por las Corles. junio con 
otras del parlamentario de EUPV 
Pasqual Molla, que incidían tam
bi0n en la misma pol0mica. Al 
respecto. la mesa de las Corles 
emitió ayer un comunicado en el 
que rechaza lajanlemenle que la 
no admisión a trámite de estas 
preguntas se debiera a una pre· 
tensión de <!4. 0cultar o negar in· 
formación , ni mucho manos 
para obstaculizar la acción par
Jamantariau. La mesa actuó se· 
gún el reglamento, que prohibe 
lramilar preguntas c¡ue se refie
ran a una persona srngularízada, 
ya sea física o jurídica. 

En la guerra del PP y UV por 
los lemas agrícolas, la mesa se 
encontró ayer con que las pro· 
puestas están mal formuladas, 
según explicó el secretaría prí· 
mero de la mesa, Juli Millel, con 
lo que el criterio dominante hoy 
en la junta de portavoces será el 
de la elaboración de una solici
tud unánime de los ponavoces a 
la mesa para que ésla convoque 
un pleno extraordinario. 

Esta es la mejor de las solu· 
ciones posibles, ya que su con
dición de propuesta unánime sa· 
ciaria la obsesión del protago· 
nismo político de algunos gru· 
pos, mientras el sector agrícola 
sigue esperando con urgencia 
q ue las Cortes se pronunci en 
para reclamar ayudas por los 
daños sufr idos como conse· 
cuencia de las lluvias en el úllí-

mo lrimeslre del a~o. En sinte
sis , esta propuesta vendrla a 
darle la razón al PP. que os el 
único que ha solicitado un pleno 
para debatir estas cuestiones. 
Las airas dos propuestas corres
ponden a UV y CDS, quo podían 
una comisión, y al PP. CDS, UV 
y EUPV, con la misma petición, 
con lo que el PP. en dos ocasio
nes. ha pedido cosas díforonlos 
para el mismo loma. 

UV se alfa con el PSOE 

La convocatoria de una comi
sión es más improbable, puesto 
que, según el reglamenlo de las 
Cortes. as más fácil convocar un 
pleno que u na comisión, u.de· 
más de que las cuestiones a de· 
batir requieren, quizá, de un loro 
con mayor resonancia. 

Aun asl. la disputa entre po
pulares y regionalistas emergía 
ayer de nuevo en boca del dipu
tado del PP Enrique Gómez, 

El PP pide la comparecencia de los eurodiputados 

La comisión europea de las 
Cortes no se reunió en 1989 
J . J. G. _______ _ 

Los diputados d e las Canes 
valencianas no se han reunido 
en todo el ejercicio de 1989 ni 
una sola voz en la comision de 
Asuntos Europeos, que preside 
el centrista Pedro Gozalbo, se
gún recordó ayer el popular En
rique Gómez; extremo éste sor· 
prendente si se lieno en cuenta 
el horizonte del 1 de enero del 
año 1993. con la entrada en vi
gor del Ac1a Unica. 

El PP quiere impulsar la diná
mica de esta comisión, y para 
ello, los diputados Enrique Gó
mez y Guillermo Sirvent han so· 
lici tado la comparecencia en 
ella de todos los eurodiputados 
valencianos en el Parlamento 
Europeo, para informar de las 
cuestiones que tengan relavan· 
cía para la Comunidad. 

La solicitud pretende realzar, 

en el fondo. la figura del euro
diputado popular Leopoldo Or
liz. al tiempo que intentar dejar 
en evidencia el papel d esem
peñado por los Iros eurodiputa
dos del PSOE y el de EUPV. 
Asimismo, calihcan la aclilud 
de Pedro G ozalbo de •deja
dez polftica". 

No hay viajes 

Gómez señala que esta co
misión sólo se ha reunido dos 
veces. En la segunda ocasión 
se acordó pedir med ios a la 
mesa para que los dipuladoa 
viajaran a Eslrasburgo y Bruse
las. Comoquie ra que la res
puesta de la mesa no 1ue salis-
1acloria, •da Ja impresión d• 
que Jos diputados dejaron d• 
interesarse. Algunos verían en 
e/la una comisión para viajar, y 
no para trabajar• . 

quien insislla en que la primera 
propuesta en las Corles surgió 
de ól, el pasado 12 de diciem· 
bre, a panir de la cual «UV ha 
ido a remolque para quitarnos 
protagonismo•. Gómez. que se 
brindó, aun asf, a " tender la 
mano al res to de grupos, por 
bien de la agricultura•" sugirió 
que •UV no tiene claro su norte 
político, porquo se a/la con el 
PSOE contra el PPu. 

En slnlesls, las propuestas 
presentadas exigsn la inclusión 
en los seguros agrarios de los 
daños por lluvias, la exl ensíón 
do la solicitud do zona calastró1i
ca a los daños d9 noviembre y 
diciembre, y el establecim iento 
de ayudas para el personal de 
recolección y manipulación de 
cilricos que ha psrdrdo jornales. 
Además, Góinez añadirá a estas 
peticio nes las subvenciones a 
fondo perdido para los agriculto
res que han perdido arbolado, 

préstamos blandos para la próxi
ma campaña y una moratoria 
para los préstamos anteriores. 

Por airo lado, la propuesta de 
UPV sobre el derecho a la auto
determinación no será sometida 
al criterio de los diputados en la 
junta de portavoces de hoy, que 
se ha convocado expresamente 
para dilucidar sobre la alteración 
de las vacaciones parlamenta
rias en razón de las cinco sol ici· 
l udes en este sentido. Esta pro
puesta, tal como acordó la mesa 
en su reunión del pasado 29 de 
diciembre, será debatida en la 
primera junta de portavoces que 
se celebre con el inicio del si· 
guienl e periodo de sesiones. La 
impresión unánime es que la pe· 
tición no llegará a tramitarse. 
Ese es el criterio ya anunciado 
por el PP, al que se podrían su
mar los socialistas, enlendíendo 
que no es un tema que suscite 
interés en la Comunidad . 

Por contra, una vez Muñoz ha 
corregido su pregunta para ade
cuarla al reglamento de las Cor
tes. la mesa le ha dado trámite 
con lecha 9 de enero, y solicita
do al Consell información sobre 
las autorizaciones de crédito en 
el 88 y 89. Las que no han sido 
tramitadas son las relativas a las 
presuntas subvenciones recibi· 
das de la conselleria por la em
presa Gráficas Diaz, que mantio· 
nen la incorrección de referirse a 
una persona jurídica. La mesa 
de las Corl es y su presidente 
han estado en todo momento, 
según el escri1o, •guiados por el 
cumplimien to del reglamento, 
qua es una garantía para todos 
los grupos d11 la Cámara•. 
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Francisco Granados lomó ayer posesión de su cargo en susl ilución de Burricl 

Corcuera subraya la labor del delegado del Gobierno 
como colaborador de las autoridades autonómicas 

ANA CllAPA. Valencio 
El ministro del Interior, José Luis Corroe .. 
ra, afirmó ay<r dirigiéndose a l presidente de 
la Generalitat, Joan Lerm•, que la fi gura del 
deleJ:lldo del Gobierno est6 para ro laboru y 
no para confrontar roo las autoridades aut~ 

nómicas. J osé Luis Corcuer• se desplozó 
ayer a Valencia para asistir a la loma de po
sesión de Francisco Granados como nuern 
gobernador ci•ll de Valencia y delegado del 
Gobierno en la Comunidad Valenciana. El 
nuevo delegado del Gobierno, que se dirigió 

por dos ' 'eccs Y Corcucra como minis tro de 
J usticia, lo que provocó r is as en la sala. ex
presó su emoción ul volver a prometer la 
Constitución. "Esta nuevu promesa", dijo 
G ranados, "ha supuesto rcafirlllllr mi con· 
vlcción en la soberanía popular". 

El nuevo gobernado r civil de 
Vulc ncia y delegado d el G o· 
bierno en la Comunidad valen· 
ciana. Franchco G ranados. 
que tomó ayer posesión de su 
nuevo cargo. en un acto solem
ne celebrado en el Palacio del 
Temple, subra) Ó. en su discur· 
so el rcspc10 que siente por to
das las fuerzas políticas y sindi
cales, asi como por la unidad de 
Espo~a. " l lacc cinco di as", ma· 
nifC:stó Grana dos·· ... nadie m e 
podia decir que hoy me encon· 
traria aquí en Vale ncia. Real
mente el hombre propone y el 
ministro y el Gobierno dispo
nen. La nueva promesa a la 
Consti tución me ha servido 
para reafirmar el gran rcspclo 
que siento por tod as las fuerzas 
politicas y sociales, así como 
por la unidad de In patria, la le· 
galidad, la a uto nomía d e los 
municipios y de las Cámaras y 
la valoración de las nccesida· 
des de la gente que sufre". 

Granados promc1ió, en s u 
b rc\'e discurso. mamencr con
tactos y un di:ilogo fluido con 
todos los sectores sociales, ma
nifestó su deseo de poder llegar 
a expresarse algün d ia e n valen· 
ciano y t erminó recordando 
una frase de Felipe González 
en la camp::ina de las elecciones 
de 1982: "No hay cosa mejor , 
como proyecto politico, que el 
que Es paila funcione". 

Labor parla me ntaria 

Francisco Granados, de 53 
a~os de edad, natural de Ciu· 
d ad Real y licenciado en Dere· 
cho, está casado, tiene cinco hi
jos y ha s ido diputado del 
PSOE entre 1982 y 1989. En el 
Con&'feso ha ocupado la secre· 
taría del grupo parlamentario 
Socialista y una de las vicepre
sidencias de la Cámara Baja. El 
nombramiento de Granados 
rompe la política seguida hasta 
ahora por el Gobierno de desig· 
nar como de legad os d el Go· 

CAllUS FllAHCE.SC 
José Luis Corcuera, o lo lzqulorda, y el presidente de la Gonoralltot, Joan Lerma, ayer on el Temple . 

b iemo n personas que fu eran 
valencianos de origen. 

El ministro del interior , José 
Luis Corcuera, resaltó en su 
discurso de bienve nida , d iri
giéndose a l presidente de la Ge· 
ncralitat , Joan Lern1a, que la fi. 
gura del delegado del Gobierno 
es para colaborar y no para 
confro ntar con las autoridades 
autonómicas. '"T ienes, prcsi· 
dente de la Gcncralitat", sci\aló 
e l minist ro, "un colaborador. 
Es positivo que existan difercn· 
tes administ raciones dentro del 
Est ado pura que se complc· 
mente n y solucionen, en defini
t iva, los proble mas de los ciu
dadanos". 

Corcuera agradeció la labor 
realizada por e l an terior dele· 
gado del Gob ierno , Eugenio 

Burriel, y le entregó, en nombre 
de los funcionarios de la delega· 
ción, un a band eja de pla ta 
como recuerdo de su paso por 
la institución. 

Agradecimientos 

El recienteme nte nombrado 
co1isellerde Obras Pl1blicas , Ur· 
b:mismo y Transportes, y ante· 
rior delegad o del Gobierno, 
Eugenio Burriel, agradeció a 
los ciudadanos valencianos el 
apoyo que le han demostrado 
en los s iete ai\os que ha oc upa· 
do el cargo. "Me he sentido", 
concluyó Durriel, .. enormemen
te o rgullóso de r<:p rc>entar a 
es te Gobierno en la Comunidad 
Valenciana". El neto lo cerró el 
pre~idcnte de la Generalitut va· 

lcnciana , Joan Lerrna, que dió 
la bienvenida "sincera y afee· 
tuosa" al nuevo delegado, ni 
q ue calificó como una persona 
que puede abordar los problc· 
mns de: los valencianos. 

Al acto de toma de posesión, 
q ue se celebró en e l palacio del 
Temple residencia habitual de 
los delegados del Gobierno en 
lu Comunidad Valenciana, asis
tieron entre o tros. la alcaldesa 
de Valencia, Clemcntin3 Róde· 
nas; el presidemc del Tribunal 
Superior Valenciano de Justi· 
cin, Juan José Mari; el fi scal jefe 
de la Aud iencia. Enrique Bel· 
trán; el \•icepresiden te de las 
Cortes, Viccnt Soler; el capitán 
general, Andrés Freirc, y los 
porta voces de los grupos parla· 
mcntarios. 

Una amplia exposición del modernismo, abierta en Novelda 
M ENCllU ILLÁN. Alicante 

Una com pleta exposición, inau
guroda en la n<>che de ayer en 
Novelda (Alicante), recoge las 
piezas mis representativas con· 
servadas del movimiento moder
nista espai'Jol. La muestra, vulo
rada e n más de 200 millones de 
pesetas, está ubicado en la Casa· 
~·1useo Modernista del m ur1 ici· 
pio, uno de los pocos edificios de 
esta corriente conservados en la 
provincia de Alicante. La exposi
ció n, que se completa con unas 
jornadas tituladas Arquittc1ura y 
Aries Plás1icus. ha sido organiza· 
do por la Caja de Ahorros del 
Mediterr:ineo (CA M). 

La exposició n recoge un total 
de 257 piezas que muestran la in· 
flu e ncia del modernismo e n 
áreas como la pintura y el d ibujo, 
la cerámica y la porcelana, la es
cultura, el mobiliario, la joyería y 
la orfebrería y las a rtes gr:ificas. 

Algunas de las obras son propie· 
dad de la CA M, '"""lue la mayo· 
ría d e ellas han sido cedidas por 
par ticulares o por otros muscos y 
fu ndaciones. 

En la exposición destacan las 
pinturas de Santiago Rusii\ol y 
Ramón Cusas, a si como la sec· 
ción de artes gráficas que mues
tra un gran número de canclcs 
or igina les, en su mayoría cedidos 
por In empresa Prensa Espaílola. 

L:i catedr:ítica Mireia Frcixn 
resaltó ayer que la muestra era 
muy comple ta, ·ya que da un 
sentido globalizador a la iníluen· 
cia m odernist a en campos artís1i
cos tan distintos como las artes 
gráfi cas o los elementos de uso 
cotidiano como los muebles"'. El 
presupuesto de la exposición as
ciende a casi 10 millones de pe· 
setas. 

L;1s obras pertenecen en su 
mayoria a principios del presente 

siglo, época en la que tuvo s u 
auge e l modernismo en Espa~a 
hasta la década de los unos vcin· 
te. El municipio de Novelda,jun· 
to co n los de Alcoy y Alicante, es 
el único que conserva a lgunos 
restos de csla corriente de la pro
vincia de Alicante. Con esta ex
posición, la CAM ha pretendido 
impulsar c:I conocimicnlo modcr· 
nista y dur a conocer los fo ndos 
de los que dispone e n Novclda. 

Casa·musco 

La muestra, q ue se podrá visita r 
hasta el dia 9 de febrero, e stá ubi· 
cada e n In Casa-Musco Moder· 
nista d e Novclda, una de las mas 
bellas edificaciones de esta CO· 

rriente construida e n 1903 y que 
fue adquirida y restaurada por la 
CAM e n 1975. 

C om o co mp leme nt o a la 
mucstrn ayer se iniciaro n unas 

jornadas modernistas bajo el t í· 
tu lo de Arq11i1ec11tra y Arlu Plás1i· 
cas, en lus que in1ervcndd.n has
ta el próximo día 18 especialistas 
que disertarán sobre la definición 
del modernismo, sobre lu a rqui
tectura de la Casa-Musco Mo· 
dentista de Noveldu, la joyeria 
modernista y sobre Gaudi y el 
"'odcrnisrno. 

El interés po r el modernismo · 
en Novcld n hu llevado ul Ayun· 
tamicnto de la localidad a impul· 
)ar el funcionamiento de una es
cuela taller, cuyos ::ilumnos están 
trabaj ando en la actualidad e n la 
rec uperación de otra casa mo
dernista que perteneció u In mis
ma familia que la de la Casa-Mu· 
>eo. Este edific io, muc ho más so· 
brio e n su fachada, conserva ele· 
mentos mode rni st a s pc:rtc nc 
cicntes a la primera ét :ipa lle e sta 
corriente en Espaíla inílucuciada 
po r el es1ilo del Arl No111·ca11. 

La dirección de 
Imepiel paraliza el 
expediente de 
regulación de empleo 

SAN rlAGO NAVAR RO, Castellón 
La dirección de la f:ibrica de cal· 
zado> Industrias Mcd iterr:incas 
de la Piel ( lmcpiel) de Vall d'Ui· 
xó ha decidido paralizar momcn· 
t{mcamcntc el expediente de re
gulació n d e empico que presentó 
el pasado dia 22 en la Dirección 
Provincial de Trabajo. Este expc· 
d iente podría llegar a afectar a 
83 1 trabajadores de los 1 .431 que 
en la actualidad integran la plan· 
tíllu de lmepiel, an tigua Segarra. 

A pesar de que dias atr:is En· 
r ique Aparicio . pres ident e de 
l mepiel, afirmaba que la ünica 
salida para la empresa tras el fra· 
caso de su rcprivatización. era el 
exped iente: de regulación de em
pico ahora pa ral izado. En una 
nota hech a pública por la d irec· 
ción de la empresa se justifica 
esta decisión ""con el fin de foxo
rccer el proceso de negociación 
de los ajustes de plantilla ncce>a· 
ríos en lmepiel y con el :ínimo de 
distcnsionar las relaciones socia
l e> en la empresa )' en Vall 
d'Uixó". 

Con todo, esta actitud de la 
dirección d e lmcpid habia sido 
acogid a con un profundo recha
zo en el seno de la plantilla de la 
industria zapatera y su comitC de 
empresa anunció que no c::.taba 
dispuesto a negociar ningUn ex
p ediente d e regul ación de la 
plantilla. Ante esto perspectiva y 
la evidencia de que iba a consu
mir el periodo de 30 dias abierto 
pnrn la ncgocación entre las dos 
pnrtes sin que se celebrase ningu
na reunión. la di recció n ha opta
do por paralizar el expediente 
antes de tener que acudir a la Di· 
rección General de Empico para 
seguir adelnnh: co n el mismo. 

(El secretario de acción sindi· 
cal de USO, Carlos Sala.s, por su 
parte, dijo a Efe que la suspcn· 
sión del e xpediente se debe a que 
"parale lamente, la empresa pico· 
s u presentar un plan de viabili· 
dad en el que, entre o tros puntos, 
figurarán los posibles excedentes 
laborales". Según Salas, esta ini· 
ciutiva puede responder a un últi
mo intento d el Pa trimonio del 
Estado de "aligerar a la empre>a 
de ciert as carg3s'" para negociar 
de nuevo su venta.) 

La policía continúa la 
búsqueda de un 
recluso fugado de la 
cárcel de Alicante 

M. t., Allc rnte 
Efectivos d e In Policía Nacional 
d e Alica nte y de la G uardia Civil 
continúan con la büsqucda del 
rcclu•o Mario José S:inchez Me· 
dina, de 25. a~os, que se fugó en 
la noche \!el 1>asado lunes del 
centro p~ni tcnc iario de Fo ntca
lent tras trepar por el tejado y 
soltar postcr iom1cntc las verjas 
de seguridad del rec into . Al pare· 
ccr , fu e ayudado por otra perso· 
na que le espcrnba en el exlerior 
del complejo penitenciario. 

S:lnchez Medina estaba in· 
gresad o en e l módulo cuarto, 
concebido para a lbergar a los 
presos más peligrosos y dotado 
de mayores medidas de scguri· 
dad y con1rol que los demás , y 
cumplia condena por d iversas 
causas que e n total sumaban mús 
de 20 :iílos de prisión. Al cierre 
de esta edición el fugado no ha· 
biu sido localizado por la policla. 
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Todos los 
intervinientes en el 
acto de toma de 
posesión del nuevo 
delegado del 
Gobierno en la 
Comunidad, 
Francisco 
Granados, hicieron 
alusión a la 
polémica sobre la 
autodeterminación. 
El más explfcito fue 
el titular de Interior, 
José Luis 
Corcuera, que 
mostró su 
esperanza en que 
este debate «no dé 
argumentos 
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a los asesinos». El ministro del Interior, José Luis Corcuera, con el nuevo d elegado Francisco Granados, a su derecho, y su antecesor. M. MOL INES 

Los nuevos delegados del Gobierno en Valencia y Murcia toman posesión de sus cargos 

Corcuera teme que la autodeterminación 
proporcione argumentos a «los asesinos» 
JUANJO GARCIA. _ _ _ ~ 

El ministro del Interior, José 
Luis Corcuera, p1d1ó ayer a los 
partidos políticos •rosponsabili· 
dad para que, do ninguna for· 
ma, e/ debato sobro la autode· 
terminación dé argumentos a 
Jos violsntos, a los as9sinos", 
en clara alusión a ETA, durante 
el transcurso de una improvisa
da rueda de prensa al final del 
acto en el que el nuevo delega· 
do del Gobierno en la Comuni· 
dad Valenciana y gobernador ci
vil de Valencia. Francisco Gra
nados, tomó posesión de su car
go. Ya por la tarde, Concepción 
Sáenz Lain tomaba también pe>
sesión de su nuevo cargo como 
delegada del Gobierno y gober· 
nadora civil do Murcia en pre· 
sencia del titular de Interior. 

Con estos actos culminaba 
asi el vacfo dejado por el ex d&· 
legado del Gobierno on la Co· 
munidad y nuovo titular do l a 
Conselleria de Obras Públicas, 
Eugenio Burriel. tras el escanda· 
lo por p1esuntos corrupciones en 
esle departamonto, que provocó 
el cese de su anterior responsa
ble, Rafael Blasco. 

La toma de pososión do Fron· 

cisco Granados estuvo arropada 
p0< la presencia de las más im· 
portantes personalidades de la 
vida politica valenciana, entre 
las que figuraban en primera li· 
non el President de la Gonerali· 
tal, Joan Lerma: el vicepresiden· 
to primero do las Cortes Valen· 
clonas, Vlcent Soler --en susti· 
lución del presidente, Antonio 
García Mirallos-: la alcaldesa 
de Valencia. Clementina Aóde
nas: asi como el capitán general 
de Valencia, Andrés Freira Con
de, o el fiscal jefe del Tribunal 
Superior de Justicia Valenciana. 
Enriquo Beltrán, quion ordenó 
en su dla la apertura de la Inves
tigación que ha acabado con el 
coso de Blasco. 

Unidad de la patrio 

Todos los interviniontos en el 
acto hicieron alusiones veladas 
11 la polémica en torno al debate 
sobro la autodeterminación y al 
doteri0<0 de las relaciones entre 
el Gobierno y las Comunidades 
autónomas. Granados hizo alu· 
sión a la jura de la Constitución, 
apuntando que ero un • ocio 
emocionante,, porquo significo 
*fo/ rospoto a la unidad da Ja 

patria, de España, al astab/aci· 
miento de los podaras damo· 
cr.ilicos y la legalidad•, mientras 
Joan Lerma, que cerró el acto, 
hizo hincapié en que •una do 
las clavos del éxito es que, ta
jos de lo qua ocurra en otros /u. 
gares, aquf no ss discuton los 
problemas para ver quién llene 
las compolancias, sino para ver 
cómo ss resuelven mejotu. 

El propio C0<cuera se dirigió a 
Lorma durante su intervención 
en los siguientes términos : 
..,puedes ostar seguro, presi
dente, qua lianas un delegado 
da/ Gobierno para colaborar y 
no para confrontar• . El titular de 
Interior fue más explicito, a pre· 
guntas de los informadores. so· 
bre la polémica abierta en Cata· 
fuña y el País Vasco por la auto· 
determinación: •aspero da to· 
das las 1uerzas democráticas 
qua axlramon sus posibilidades 
da form a qua esta debata no dé 
argumentos a /os violentos. 
Pido u'la grao responsabilidad 
a todas las fuerzas y, sobre 
todo, a aquellas qua han plan· 
loado inadecuadamen te asta 
debata•. 

José Lui s Corcuera moslró 

también su esperanza de que 
osta polémica •no ponga en 
pal/gro los logros impar tantas 
de /a sociedad democrática, 
como as al pacto da Ajuria 
Enea por la paz•. 

Las relaciones entre el Go
bierno y las comunidades autó· 
nomas surgieron una y otra vez 
durante su intervención para re· 
afirmar su convencimionto en la 
• importancia de la colabora
ciónu entre las instituciones del 
Estado, paro la que aseguró de· 
dicarse -.con lealtadN . 

Eugenio Burriel, que recib10 
una placa de agr odecimionto de 
los funcionarios do la delega· 
ción. recordó sus • 7 años y 7 
dias• en este cargo, para adver
tir a su sucesor que la delega· 
ción del Gobierno es • un pues· 
to nada fácil, porque se está en 
un segundo plano on la toma 
de decisiones. es un trabajo 
oscuro, dificil e Importante•" Bu· 
rriel, que alab6 las cualidades de 
Granados, lo recomendó •pru
denciau en las actuaciones que 
tengan como referente un con. 
llicto social y destacó que am· 
bos coincidan en el mismo pro· 
yacio político. 

Granados y Sáenz 
Juraron su puesto 
en Madrid ante el 
titular de Interior 
LEVANTE-EMV ___ _ 

Francisco Granados y Con
cepción Saenz Loin juraron 
on Madrid, en la sede del Mi· 
nis1erio del Interior, sus nua· 
vos cargos, antes de partir 
hacm Valencia y Murcia, res
pectivamente , para la toma 
do posesión. Durante esta 
acto, en presencia de José 
Luis Corcuera, ambos afirma· 
ron no creer en el principio de 
autodeterminación. 

Saenz. ex gobernadora ci
vil de Castellón. afirmó a la 
agencia Lid que •la Conslitu· 
dón es el marco por el que 
homos luchado y tiene cabi· 
dn para que lodos los ciuda
danos se enmarquen en 
el/a • ., oesaltando que -e/ pri· 
mer ostatuto murciano habla 
da la unidad de España•. 

Por su parte, Granados, vi· 
cepresidente tercero del 
Congreso en la pasada legis· 
!atura, se mostró sorprendido 
ante cualquier posibilidad de 
autodetorminacoón en la Co· 
munidad. indicando que ""no 
he oido nada acerca da/ 
lema y no creo que pueda 
extenderse como una 
mancha,,_ 

«Los Grapo son un terrorismo de pl1ro asesinato» 
J . J. G. _______ _ 

Josa Luis Corcuoro so refirió 
muy someramente, a preguntas 
de los informadores, a las inves· 
tigaciones obiortas para encon· 
trar a los nutoros del atentado 
en Valencia al coronel de Esta
do Mayor Juan Marco Arnau, 
pertenecientes a la organización 
Grapo. Corcuora se limitó a 
destacar que • las fuerzas de 
seguridad están trabajando con 
toda su capacidad para la 
puesta a disposición judicial,., do 
los autores del atentado, que 
dias despues llevaron a cabo 
otra acción terrorista en Gijón. 
El ministro se ne11ó a c0<nentar 
si las dos detonc1onos de Gali· 
cia a miembros de los Grapo 
habían esclarecido en algo los 
hechos. insistiendo en el trabajo 
de las fuerzas de seguridad por 
esclarecer los hechos. 

Eso si, Corcuera volvió a re· 
cordar que él nunca ha dicho 
quo los Grapo estuviesen de· 
sarticulados. "'Decir oso no SO· 
ria razonnblo ni pollticamonla 
corroclo. Yo nunca lo dlrfs, en· 
tre ol rns cosas porque no lo 
puedan decir los a/emanes o 
los italianos• . El titular de lnte· 
rior definió el problema de los 
Grapo como "'Un terrorismo sin 
bese socia/, qua liano más que 
ver con la pura delincuencia, ol 
puro asosinato••. 

Corcuera aludió también a las 
investigaciones sobro el asesi
nato del diputado de HB Josu 
Muguruza. afirmando que 
•todo lo que tiene qua ver con 
alentados a civiles o fuerzas da 
seguridad es para o/ ministro 
una prioridad y el que originó e/ 
asesinato da Muguruza es tam
bién una prioridad•. Y anadió: 

•se está trabajando y bien, con 
total dedicación. Pero una cosa 
es tener la convicción de cómo 
ha podido ocurrir y otra e/ po· 
dar demostrarlo". 

Acto de partido y nervios 

La nota más destacada del 
acto en el que Francisco Grana
dos tomó posesión de su cargo 
fueron los excesivos nervios. El 
nuevo delegado del Gobierno, 
que saludó a sus paisanos de 
Ciudad Real en su intervención, 
se equivocó en dos ocasiones 
al citar a José Luis Corcuera 
como ministro de Justicia y no 
de Interior, ante la sorpresa do 
los asistentes. Corcuera tampo
co estuvo exento de los lapsus. 
Asi, rebautizó al ex delegado 
del Gobierno, Eugenio Burriel, 
que pasó a convertirse en Enri· 
que por boca del ministro, quizá 

porque todos en la sala tenían 
en mente a Enrique Beltrán, 
protagonista del proceso que ha 
acabado con el cese de Rafael 
Blasco. 

Esa tensión se hacia patente 
en el salón de actos de la dele· 
gación del Gobierno, entre cu· 
yos asistentes se encontraba el 
diputado nacional Cipria Ciscar, 
rodeado de la mayoria de parla· · 
mentarios valencianos en el 
Congreso. Francisco Granados 
se volvió a equivocar más tarde. 
Tras las alabanzas de Burriel . 
recordaba Grnnndos una frase 
de Felipe González pronunciada 
en 1982 - •no hay cosa mejor, 
como proyecto polilico, que e/ 
que España funcione- para 
asegurar que "'una forma de 
qua las cosas empiecen a fun· 
cionar aquf es qua ese reloj 
-<>eñalando a uno situado en 

frente de la-tribuna y detrás de 
los asistenles- funcione y no 
asió pacado en las 12• . Eran 
corca de las dos y Burriel pare
cf n comerse las uñas. · 

Por lo demás, la toma de ¡>?· 
sesión pareció más una reuruón 
de partido que un acto institu
cional, entre las alusiones a los 
compañeros y las frases de Bu· 
rrie l sobre la coincidencia de to· 
das las instituciones valencia· 
nns en un "'mismo proyecto po-. 
111/co común•. Lerm a, a pesar 
de los lores a la colaboración 
entre el Gobierno y las comuni· 
dados. aprovechó un problema 
con los micrófonos para cerrar 
el acto dejando clara su posi· 
ción: •un pres/denle de la Ge· 
nera/itat no puado tener 
menos voz que un ministro y 
por eso voy a decir yo también 
unas palabras•. 
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Eugenio Burriel se mantuvo en el cargo 
siete años y siete días 

Granados se hizo cargo de l a delegación del Gobierno. Francis
co Granados Calero. de 53 años, es desdo ayer o l nuevo delegado 
del Gobierno en la Comunidad Valenciana . El ac to do su toma d e 
posesión, q u e estuvo presidido por e l m inistro do l Int e rior . José 
Luis Corcuera , y el president e de la Generalidad , Joan Lorma. 
contó también con l a presencia del delegado saliente Eugenio 

El re10 1uvo lugar en el salón de 
ac1os de la delegación de Gobier
no. que p1escn1aba un aspecto 1n
me¡mable En el recinlO. que se en· 
conuabJ lleno has1a tas luces. m
tervm1eron las pt!rsonal1dades rese
ñadas En primer lugar y de manera 
ex1ensa lomó la palabra Eugenio 
Bumel, que agradeció " la colabo
ración prestada por todos los va
lencianos en estos siete años y sie
te dlas de delegado del Gobierno. 
Ha sido el lugar dando profesional 
mente més t iempo ho estado". 

"Gracias a mucha gente conti
nuó-, pero sobre todo a la socie
dad valenciana." 

Francisco Granados. de 53 años 
de edad. natural de Manzanares. 
resaltó en su 1nterv~nc1ón que es
pera ante l odo la "colaboración do 
la t otalidad de la sociedad a la que 
considero generosa " . Granados 
Calero, sumamente obsc1vado1, 
alzó la cabeza y vro cómo el relo¡ 
del salón de ac1os estaba bloquea · 
do y d110 " quiero que las cosas fun
cionen. que las i nstituciones fun· 
cionon o incluso quo las porsonas 
funcionen, en definitiva que Espa
ña funcione. comenzando con co
sas pequonas, por ojomplo quo fun. 
cione ol reloj do In sala que ost6 
parado' '. Granados que hizo un po
queño doc~logo dol programa SO · 
c1ahsta en una clase panicular do 
drez minutos. desiacó la " emoción 
sentida al volver a jurar la constitu
ción ayer". 

A pesar de este hecho, una fraso 
quedó en la memooa de los presen
tes " quiero vivir estrechamente 
con todos vosotros. con cualquier 
ideologla, toda la idoologia que soo 
dialogante. quiero penetrarme do 
la cultura vahrnciana. incluso espo-

ro llogar a exprosarmo en vuestra 
,lengua", on un alegoto al proores1· 
vo conoc1mien10 du nuestra 11orra. 

Las 1n1ervenc1onos del minis1ro 
del Interior. José luis Corcuera. y 
el presidente do ta Generalidad. 
Joan l erma. ~s1uv1cron dedicadas 
en toda su ext t!n~ 1611 d fehc11a1 In 
llegada del nuevo delogado do Go 
b1erno en la Comunidad Valenciana 

Corcuera. respecto al tema de la autodeterminación 

Deseó que los partidos ''extremen 
sus posiciones" 

El ministro del 1n1erior, José Luis 
Corcuera asediado por los period•s· 
ras tras la roma de posesión del 
nuevo delegado del Gobierno en Id 
Comunidad Valenciana. aseguró 
ayer respecto al candt.:nte asunto 
de la au1ode1erminJc16n " no tongo 
nada que añadir a lo ya dicho por el 
presidente del Gobierno que no sea 
el pedir :il conjunto do las fuorzas 
políticas que extromon sus posicio· 
nes. de forma quo no pongan on 
peligro logros importantes da lo 
sociedad democrát ica y por tanto. 
de los partidos democrát icos como 
es el pacto de Ajuria Enea por la 
paz. y desde luego que nadie esté 
en disposición de poder dar ningún 
argumento a los violentos en defi
nit iva, a los que asesinan·· 

Ante la oportunidad de la prox1· 
m1dad del ministro del Interior, en 
tierras valencianas. era 11npo11ante 
hacer referencia al ruswguniento de 
la banda te11011sra GRAPO en 
nuestra prov1nc1a El rnmble menta 
do conira el co1onol Juan Marco 
Arnau. milagrosamente vivo tras ol 
hecho, eia comentado por e l n11n1s
tro de la s1gu1ente forma .. no inte
resa solamente a los valencianos 
aunque me consta que les preocu· 
pa do igual manera que a t oda Es-

paña, ontro ot ras cosas porque con 
posterioridad al atentado en Valen· 
cia tuvieron lugar otros actos to· 
rrorist as, lo único quo puedo decir
le es que las fuerzas de segur idad 
están trabajando a plena dedíca
ción. para la puesta a disposición 
do la Justicia de quienes comet ie
ron tanto el atentado de Valencia 
como do Gi1ón" 

A una pregunta de este pe116d1co. 
refcren10 J las conunuas palabras 
q ue en más clu und oca~16n su han 
pronunciado re~pccto a la desarll· 
culac16n total de la banda te11011sta 
GRAPO. por par re de alguna aira 
autoridad del n'l1nis1eno. Corcucra 
fue cxpllcno .. no me escuchará a mi 
decir que los grapas están desar
ticulados, ni creo que sea en ningítn 
caso razonable decirlo Creo que es
tamos on presencia do un terroris
mo sín base social. un t error ismo 
que t ieno más que vor con las pro· 
piedades de la pura delincuencia. 
puro asesinato que tratamos de de
sart icular, do impedir que atonten, 
pero nuncu mo oirti ust od decir qub 
desarticulación'' 

Corcueia que aseguró que en las 
üh1mas horas en M~1d11d St:! ha con
seguido decomisar una partida 1m· 
por1on1c cl t: cocal na, aunque se 

Burrie l . actual conseller de Obras Publicas y Urbanismo. Grana 
d os Ca loro. que se defin ió como una p ersona "a l a que gusta m ás 
oír qu o hablar". aseguró en un acto de acer camien t o o los valen 
cia nos qu o " me comprometo a intentar hablar v alenciano". y 
esp era la co laboración de todos para llevar adelante el "proyec · 
t o enca rgado". 

y alabar la an1erio1 labor de Euge
nio Bumcl en el mismo puesto 
Corcucrn aseguró " la l abor do la 
figura dol delegado do Gobierno os 
para colaborar. no para confrontar 
con las autoridades autonómicas" . 
Lcrrnn manifestó que la sociedad 
valt:ncurna "acogeré con los brazos 
abiar tos a l nuevo cle loando. aunquo 
t endrá un nivel de exigencia alto 

negó a precisar más datos. también 
fue elocuente al sentenciarle a un 
informado, cuando le cuestionó SO· 
bre el secuesuo de Adolfo Villoslada 
en estos 1érminos "no hay ninguna 
novedad del secuestro de Villoslada 
que pueda señalarles, pero si hubie
se alguna tampoco se lo diría" 

Con rcsµccto al asesinato del 

sobre él. aunque le puedo decir que 
también tendrá un alto indice de 
colaboración". 

Para el ministro Corcuera, " os sa
ludable la colaboración entre los 
di ferentes poderes. cuyo punto 
central es la at ención a los ciuda· 
danos". final izó el m111istro del E1e
cutivo. 

Juan Ignacio Sola 

diputado Josu Muguruza y el avan
ce de las investigaciones. el ministro 
Corcuera. aseguró que las mismas 
se están llevando con la d1ligenc1a 
que cualq uier asesinato " contra 
cualquier miembro de los cuerpos 
de seguridad del estado. son una 
prioridad ... concluyó Corcuera. 

J . l. s. 

Miércoles. 1 O de enero de 1990 

Las dos 
equivocaciones 

de Granados 
La roma de posesión del 

nuevo delegado del Gobierno 
en la Comunidad Valenciana. 
Francisco Granados Calero. 
pasará a la his1011a como una 
de las más d1ver11das de las 
ocurridas en los ulumos años 
Los despropósi1os, las equ1vo
cac1ones y los lapsus men1ales 
de los invi1ados a depart11 fue
ron dignas de tener lugar en un 
g uión de los Hermanos Marx 

Desdo un primer momento 
se pudo apreciar que el nuevo 
delegado del Gobierno se en
contraba especiamente nervio· 
so; no era para menos, no en 
balde es un cargo de suma 
responsabilidad para un polilr
co oue no es do la tierra. 

El señor Granados Calero se 
co nfundió de m1n1s110. Los 
presentes en la sala. que esla· 
ba llena de bo1e en bote, son
rieron al escuchar a las prime
ras do cambio cómo el nuevo 
delegado confundla al minis
tro del l n1e1ior con el de J usti
cia. A mi lado una persona me 
aseguró que el lapsus era p10-
duc10 de los nervios. Todos 
pensamos lo m ismo, aunque la 
realidad fue bastante diferenre. 
Cuando el discurso llegaba a 
su fin. ooa vez Granados Cale
ro la l omó con un sorprendido 
Corcuera que ya no sabia dón· 
do mirar y menos si habla acu
dido al acto quo ronla progra
mado en Valencia. Y es que el 
señor Granados estaba empe
rrado en llamar a Corcuera • 
M újica y viceversa. 

El ministro del ln1e1io1. p1u
do111e él, lomó la palabra. tras 
la estrella de la jornada. Suma
menre 11anquilo se las prome
tfa muy felices. En ningún mo
mento tuzo refrencia. entro 
otras razones. por respeto al 
anfi11ión, del desaguisado del 
nuevo delegado. 

Pero la mañana no estaba 
para florituras y el superm1n1suo 
en un momento de su interven· 
c1ón quiso regalarle un elogio al 
delegado salienro, hecho que se 
agradece. pero que hay quo 
reahzar con un papel delanre. 
entre 01ras cosas para tener la 
fil1ac1ón complc1a de don Euge· 
nio Burriel. Corcuera d110. to
men nota: " Espero quo cuando 
se produzca. t arde o temprano, 
un relevo como el que hoy, 
puedas tener querido Francisco 
una satisfacción como la que 
esporo tenga Enrique en estos 
momentos... Perdón. Eugenio. 
Porque aqul. entre ministro de 
Justicia y de Interior. yo soy de 
Interior, no nos aclaramos" -
risas on la sala-. ¿Qué les pare
ce el asunro? Como verán alll 
nadie tenla las ideas mínima
mente claras. 

.Lerma, que 1amb1én estaba. 
c(>mo no. en el evemo, no se 

.,Jluiso quedar au~s y para ab111 
bocu a los p1esen1es se despa 
chó en las primeras de cambio 
con una frase que nadie. que 
no pudiera ver su posrcrón y la 
del m1nis1ro respecto a los mi 
crófonos, entendió "es eviden· 
t e que un presidente de l a Ge· 
nerolidad no puede tener me
nos voz que un ministro y por 
consiguiente voy a hablar asl 
también ... " . Sin duda todos 
los prescnres se l evantaron 
con el pie izquierdo Aquello 
hubiese sido un buen guión de 
los Marx. 
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El miércoles tomara posesión del cargo el nue110 delegado del Gobierno 

Francisco Granados: "Soy una persona dialogante 
que le gusta escuchar" 

Francisco Granados Caler o es desde ayer el nuevo delegado del 
Gobierno en la Comunidad Valenciana, tras el nombramiento ofoc· 
tuado ayer por el Conse jo de Minis t ros. licenciado en Derecho, hn 
sido diputado del PSOE por Ciudad Roal entre 1982 y 1989. y en l a 

El Consejo de Ministros en su 
reunión de ayer acordó el nombra· 
mien10 de Francisco Granados Ca · 
loro como nuevo delegado dol Go
bierno en la Comunidad Valenciana 
y gobernador civil de Valencia. 
Francisco Granados ha sido d1pu. 
rado del PSOE por Ciudad Real en
tre 1982 y 1989 y es licenciado en 
Derecho ac11v1dad a la que ~e de· 
d1caba ~n c~to~ monumtos 

El nuevo delegado del Gobierno 
ya ha mantenido una conversación 
1elefón1ca con el an1e11or delegado. 
Eugenio Bumel. quien al enlerarsu 
de su nombramiento le 1elefoncó 
para p1es1arle 1oda clase de colabo 
raciones En esta conversación se 
establecieron una seue de prtor ida 
des. aunqu.: Francisco Granados 
manifestaba a esla rt:dacc16n que 
··conozco únicamente las cuestio
nes genéricas que conoce el común 
de los ciudadanos españoles que so 
informa diauamer11c por los medios 
de comun1cac16n. como problemas 
de nadas. de comerc1al1zac16n de 
los cítricos. pero a fondo estoy ya 
dese3ndo lomar con1ac10 con la 
realidad parn empezar a uaba¡ar 
con 1lus16n y esperanza • 

Con el presidente Lerma aún no 
había podido hablar a úl1in1as horas 
de la noche de ayer. aunque espe
raba poder hacerlo en el 1ranscurso 
del dra de hoy 

Granados señalaba 1amb1én que 
la Comunidad Valenciana es para él 
" una región muy fa1111l1ar, con la 
que me hallo vinculado por moti· 
vos proles1onales. 1uríd1cos y con 
algunas ele sus 1nsrnuc1ones" Al 
mismo 11empo comen1aba que nun
ca habia pensado que pudiera ocu
par un cargo de es1a índole porque 
··creia que había llegado el momen · 
10 de dedicarme a los asun1os pri · 
vados" 

De la conversación con el ante
rior dolegado del Gobierno. Frnn
c1sco G1anados insistía en que no 
habían enuado en de1alles ni por . 
meno11zac1ones dt! problemas. smo 
que la conversación habla d1scurr1-
do por cuestiones más domésticas 
co1no las conchc1ones de la Delega
c16n. obras que se estaban rcullznn
do, presupuestos ele nastos y un 
tl.Hllil que recalcalx1 como 1mpor . 
tente para Euge1110 B11rncl, como 
era el de los funcionarios 

"Cuando llegue a Valencia. el 
propio señor Bur11cl se ha ofrecido 
a enseñarme la carpern donde tiene 
ordenado los asuntos pcnd1cn1es 
de resolución ... seglin declaraba o1 
nuevo delegado del Gobierno " 

actualidad no ostentaba ningún cargo público. Según manifestaba a 
esto redacció n. el propio Euoonio Burriel lo habiu tolofonoad o para 
folícitarle por ol cargo y ponerle al corri ent e do los tornas p rioritarios 
aunque sin entrnr en dotollos 

LAS PROVINCIAS. 
Preguntado por s1 conocla el 

asunto de la presuma corrupción 
en la Consellerra de Obras Públicas. 
Granados señalaba que lo habla se
guido a través de la prensa Sobre 
este 1ema opinaba quo estos asun
tos surgen corno not1crn y poco a 
poco pietden fuerza .. n rncdtdc"I que 
cada parte va c1crc11ando su clor&
cho de defensa y en dof111111va pnra 
mi, esto es el fruto afor tunado dul 
e1e1c1c10 de la dcmocracrn .. 

El principal problema con el que 
se cncuenua Francisco Gianaclos. 
según comentaba. ero ul de lndolo 
fam1lmr, ya quo es padro de c inco 
l111os. la peque(1a de 16 mlos. 4ue 
on ante11ores traslados ha 1e111do 

cienos problemas. por lo que .. en 
un pnnc1p10 v1vucmos en Vitlenc1a 
sólo m1 mu¡er y yo". señalaba el 
nuevo delegado y yobernado1 c1v1I 
de Valencia 

Francisco Granados se enieró de 
la propuesrn el martes. día J . a la 
una y media del med1odia Según 
manife~talla. se le dio 11es horas de 
plazo pnra doc1du ... lucha que man
tuve personalmente con el rrnn1stro 
del lnte1101. porqut: rne quería dar 
cinco minutos". comentaba de for . 
ma desenfadada 

La toma de posesión del nuevo 
delegado del Gobierno en la Co
munidad Valenciana está prevista 
que se realict: en lo rardl: del pr6x1 · 
mo m1é1colcs 

Según Granados. la pr1mcra sen
sación que s11llló cuando le comu 
nicaron la dec1~16n ··pod1ia deseo · 
bi1sc como s1 do una pintura se tra
w se . con una nebulosa enonne. al 
lado de una maza y al o tro lado una 
luz" 

En la actualidad no desempeña
ba nrnguna función pública desde 
que de16 su puesto de v1cepresi· 
deme 1ercero del Congreso y desde 
el dla 21 de noviembre ya estaba 
dedicado a la acuv1dad pr1vada. 
Volvió de esta forma a darse de aha 
en la abogacla 
Como profesional do esia ac11v1da. 
da ha publicado rcc1c111emen1e un 
libro tllulndo " El nunistcrio fiscal"'. 
También cabe sc1ialar que en cierto 
momento sonó su nombre como 
posible ministro o duec1or general 
del min1stc110 d e Jus11c1a, aunque 
según mílnifestaba, no tuvo 111ngu. 
na no11c1a Aunque si es c1et10 que 
poster1ormen1e alounos compañe. 
ros miembros del Gobierno se mto· 
rosaron por sus pos1b1hdades de 
conrar con él p;ua la vida pública 

Fuloencio Torremocha 

De gobernadora de Castellón a delegada en la región de Murcia 

Concepción Sáenz destaca los derribos de Chilches 
como lo más doloroso de su mandato 

Concepción Sáenz Lai n. hasia 
ahora gobernadora c1v1l ele Cas10· 
llón. ha sido nombrada nueva dele
gada del Gobierno en la Comuni
dad de Murcia. tras la teL1n16n del 
Conse10 de Mi111s1ros celebrada 
ayer. 

La nueva delegada del Gobierno 
en la c11ada Comunidad ostentaba 
el cargo de gobernadora civil de 
Cas1ell6n desde sep11embre de 
1 988 y era uno de los nombres que 
se bara1aban para susrnuu a Euge
nio Bumel. uas su nomb1am1en10 
como conseller de Obras Públicas. 
Urbanismo y Transpor1es de la Ge
neralltat Valenciana 

l a ex-gobernadora civil de Cas-
1ell6n ha declarado que lo más 
"doloroso" de su ges11ón fue el de
rribo de unos chalets en la playa do 
Ch1lches " en aplicación de la Loy 
de Costas" . según declaraciones a 
la agencia Efe Concepc1on Sáenz 
manifestaba que "esta actuación 
ha sido lo más doloroso, puesto 
que a cualquier polí tico lo que más 

lo gusta es construir, no dostruir", 
aunquo rnos1taba su sa11sfacci6n 
por encontrarse en marcha el pion 
de rnocnerac16n de 1oda la fran1a 
costera castellonense 

La nueva dclugada dol Go1>1omo 
en Murcia ha destacado como he
chos más favorables durnnic su 
ges11ón en Cas1ellón. "ol consido
rable descenso del desempleo y la 
buona relación con numerosas aso
ciaciones quo han acudido hasta mi 
paro solucionar sus problemas". 

Concepción Sáenz ha lamentado 
tenor que abandomu Cas1cll6n por 
que " me encontraba muy a gusto" 
Y añadla. " Menos mal que Murcia 
os también una región moditorrb
noa. puesto que no puedo vivir to
jos dol ma1 pese a mis orlgonos 
manchogos .. 

La hasta ahora gobernadora c1v1I 
de Casrellón lue pres1den1a del Co
mué Nacional para el Año Ewopco 
del Medio Arnbrenle cluranie 1987 
En1re 1982 y 1 986 os1en10 la 01 -
recc1ón General del Medio Am -

brente del M1111s1erio de Obras Pú 
blicas y Urbanismo. Al rmsmo 11om
po ha d esempeñado la función do 
sccro1ar1a de la FundítC16n para el 
Fomento de la Conciencia Ambien
rnl y directora del Musco Nocional 
de Ciencias Nntt1rnles. 

Concupción Sllenz Laln nació en 
Mad11d y es doctora e11 Farmacia. 
Becana de la fundación Juan Mar 
ch. dol B1111sh Counc1I y del Conserl 
Na11onal de la Rechcrcho Sc1on1if1-
quc l9ualmcn10 pcncncco al Cuer 
po ele lnvesugac1pnes del CSIC y 
ha sido profesor-ayudanie y ad1un
rn en las universidades du Barcelo 
na v Madud 

Tras la c11s1s desatada en la Con
sellerm do Obras PlilJlicas que duu
vó en el cese de su 1itular, Rafaol 
Blasco. el anie11or dolegado del 
Gobierno. Euocn10 Burriel. aparecía 
como J.nobable consclle1 do cs1c 
depar1amen10 a propuesia del pro
pio Joan Lerma. si fmalmcntt: acce
dinn las airas esferas dol pau1do en 
Madrid. cucunstanc1a que se pro· 

dujo como estaba prov1s10 
Concepción Sllenz ha desempe

riado desde el pasado 16 de sep-
1iembre de 1988 hasta hoy el cargo 
de gobernadora c1vrl en Cas1ellón. 
11ene 50 anos. es11l casada y es ma 
dre de dos h11os 

F. T. 

Sábado. 6 de enero de 1990 

Una carrera que 
empieza en el 
PSP de Tierno 
El nuevo delegado del Go

bierno en la Comunidad Va
lenciana y gobernador civil 
de Valencia. Francisco Gra
nados Calero. nació el 16 de 
sep1iembre ele 1.936 en Man
zanares ( Ciudad Real), 1iene 
por lo ianio 53 años. Casado 
y con cinco hijos. es licencia
do en Derecho por la Univer
sidad Complu1ense de Ma
drid y autor de una publica
ción de caréc1er jurldico 1i1u 
lado " El m1111s1erro f1scar· . 

De su trayectoria poli tica 
cabe señalar que fue mili1an1e 
del PSP (Panido Sociahs1a 
Popular) de Tierno Galvan y 
uno do los priflleros que die
ron un mitin poll1ico en Ciu
dad Real Ir as la muen e de 
Franco. 

Fue dipulado del PSOE por 
Ciudad Real en dos legislatu
ras que abarcan entre 1982. 
año del iriunfo del PSOE y 
1.989. Durante este período 
oslenló distintos cargos en el 
Congreso de los Dipu1ados. 

Sucesivamonie ha desem
peñado los puestos de Coor
dinador do la Comisión de 
Jus1icia e Interior, secretario 
general del Grupo Parlamen
l ario Socialista y Vicepresi
dente Tercero de la Cémara 
Baja en la pasada legisla1ura. 

El nuevo delegado del Go
bierno so define como una 
persona op1ímis1a y realista. 
dialogante y que le gusta es
cuchar més que hablar. " Ten
go cierta tendencia a escuchar 
y madurar los problemas. a 
analízar a las personas y me 
dejo 16cilmente impresionar 
por l as mismas", según decla
raba a nuestra redacción. 

Aunque él mismo no lo re
conoce asl. fuenies periodís
ucas de Ciudad Real indica
ban ayer que fue descabalga
do de la lisia socialista en las 
elecciones de 1989 con el fin 
de dejar espacio al diputado 
Del Burgo, autor de la ley del 
Deporlo. que se deseaba en 
Madrid esluviora en la Céma
ra de cara a los aconiecimien
tos ollmpicos de 1992. 

El señor Granados. sin em
bargo. res taba imponancia a 
aquel episodio en sus decla
raciones a LAS PROVIN
CIAS. " Tenla ilusión -<fijo
pero no me creó ningún trau· 
ma. Unos sabe que la carrera 
polltica puedo ocabar en un 
momento poro t anmbién pue
de reanudarse. Me dediqué a 
mi despacho y a mi vida de 
abogado. V ahora me han pro
pu~sto este cargo". 
_,Francisco Granados es una 

persona conocida en Ciudad 
Real por su gran carisma, for
mación humana y por la labor 
desempeñada como dipu-
1ado. Recieniemente ha pu
blicado un libro de lndole ju
rídica que lleva por 1ítulo " El 
ministerio fiscal ... 

En cierto momento apare
ció su nombre como posible 
ministro o director general del 
ministctio do Justicia. aun
que según el nuevo delegado 
del Gobierno fue una simple 
consulta de compañeros para 
conocer su predisposición en 
algún ministerio. 

F. T. 
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Bien S<lbes tú. mi querido di
rector, que estamos cercados 
por una nuova hornada da pe
riodistas apostólicos del llamado 
•objativismou, que protende ser 
el relato norarial da los hochos 
que acontecen. Mi añorado ma
estro Martfn Domfnguez, que 
era dol oltcio y poeta además. 
intuyo que hubiera descrito esta 
veleidad informativa como la 
transcripción desanimada o in
sustancial de las apariencias. 
Pues asl proceden nuestros je). 
venas colegas: sin almo, sin cu
nosidad pOI calar en el meollo y 
hasta sin ortogrolia. El mal uso 
da los audiovisuales nos ha tral
do. probablemente, estas mo
darneces. 

El introito viono a cuonto de 
tu 8asros. publicado el miérco
les pasado. titulado El cuarto 
podar suplanta al torcoro (por 
cierto. directoi, cada dla tu sln
ta.xis se aproxima más a la que 
James Joyce aplicó on su U/i
sas). Denunciabas alll - y coin
cido contigo- al aprovecha
miento delirante quo algunos 
noticieros han hecho de la crisis 
del Consell y da la desti tución el 
conseller Rafael Blosco pOI el 
asunto do los sobornos presun
tos. Ma consta quo hubieras po
dido sor más duro si In pruden
cia no te acotase las ganas. Sin 
embargo, los destinatarios de tu 
rellexlón. incluido el ministerio 
fiscal. se habrán dado por ente
rados. 

La complicidad 
de l 

silen cio 
Aceptado ese varapalo, per· 

mitome q Lhl rompa una lanza 
por los feligreses de Gutenberg. 
nuestros hermanos. que han 
dado ol do de pocho reclaman· 
do luz y ¡ustrcra donde sólo hay. 

VALENCIA 

No nos han de callar 
(Carta abierta al director) 

hasta ahorn, infamantos incul
paciones no probadas. Son 
ellos quienes, a la postre, d igni
fican esta profesión que alcanza 
su más cabal razón de ser en 
las espaciadas ocasiones que 
propician afrontar el poder y es
petarle n la cara sus desmanes. 
Son las oportunidades en quo, 
como dices, • el cuarto poder 
suplanta al tercero •1. 

Talos periodistas, a los que 
modestamente me sumo, han 
sido los responsables de que el 
etiquetado lermismo beligerante 
no pueda respirar con alivio por
que se le impide soterrar en el 
olvido e impunidad la degolla· 
ción polltíca y clvica de unas 
personas sobre las que no re
cae sentencia alguna y arros
tran, en cambio, consecuencias 
dramáticas. 

Sin convertir esta historia en 
una cruzada. entiendo yo que 
on estos momentos resulta de 
capital importancia mantener 
vivo el fuego inlormativo , pues 
el gran doseo de buena parte 
del Consell y del partido socia
lista es que paso pronto este cá
liz y se diluya en el silencio. No 
faltan recomendaciones en ste 
sentido, so capa del daño elec
toral que puede comportar la 
Inevitable merma de prestigio. 
No andan desencaminados. poi 
supuesto, al presentir ese riesgo 
cierto. que hubiérase tenido que 
evaluar oportunamente por 
quion d io alocada suelta a los 
fantasmas de la c01rupción. sin 
otro motivo inteligible que sumir 
on el oprobio a un antagonista 
politico -digo de Rafael Blas
co- qua jomás procedió con 
deslealtad ni cálculo para con 
quien ha resultado ser un verdu
go atropellado. 

Aducen los "socialasn alar
mados quo machacar el clavo 
es rendirle bazas fáciles a la 
oposición conservadora. ¿Qué 
se nos pide, puos, complicidad 
con unos procedimientos tene
brosos? ¿Hornos de dar fe a 
esas fuentos anónimas que afir
man lo cer1eza de los sobornos 
al tiempo que su imposible pro
batur a? ¡Menuda concepción 
tienen d el socialismol Nunca 
creimos que fuese tan preocu-

Joan Lenmo. 

panto el desarme moral del par
tido. su taita de reflejos para 
ccntestar la iniquidad, su docili
dad enfermiza. 

H ay que penar 
todos los 

abusos de p oder 
No tfay que enfiar por más 

que con el dedo nos señalen, 
que diría el clásico. Y no tan 
sólo por estar en juego la loma 
-"<lecididamente herida- do un 
hombre honrado titular de una 
biogralia poli tica ejemplar y no 
menos ejemplar gestión al !ren
te de un área de gobierno, cual 
fue la de obras públicas y urba
nismo. Siendo prioritnrio este 
objetivo. que so cumplo con el 

J . ALEIXANORE 

restablecimiento de la verdad y 
el endoso de la responsabilidad 
polltica a quien corresponda - y 
señalo al Presidont d e la Gene
ralitat- , tampoco es soslayable 
el dober civil de airear este en
tuerto que dotatn un ejercicio 
abusivo del poder. 

En este punto, mi paciente di
rector, sabes quo serla impaga
ble la cclaboración imposible de 
un Leonardo Sclosclo, escudri
ñador tenaz de lns corrupciones 
que exud o la polltico y de tos 
pod erosos que la manip ulan 
pro domo sua. No tenemos esa 
voz ni podemos sustituirla, y ni 
ton slquiorn nos coba confia1 en 
una oposlclon p::u lamentatia 
que, con la9 excepciones debi
das, parece entronada on una 
casa de muñecas. En tales crr
cunstancias, y a pesar de las li-

mitaciones que afligen nuestros 
talentos. seguiremos alentando 
la memoria de una arbitrruiedad 
que sólo se saldará con la peni
tencia del arbitrario. 

Habras advertido que, desde 
el estallido del escándalo, nin
gún comentarista politico ha 
ar ostado por Joan Lerma. Yo. 
a menos, no lo he leido. Este 
pronunciamiento prácticamente 
unánime demuestra que el pre
sidente, cerno aquel c01onel de 
Garete Márquez, no tiene quien 
le escriba. Eso si, podrán entre
vistarle en la televisión valencia
na cuántas veces quiera, pero 
esas ccmparecencias ligh t, últi
mo grito del más arriba citado 
•objetivismo .. y de la mas 
1ancia obsecuencia, no si1ve 
sino para promover la venta de 
f!Bypsrmans. dadas las seme-
1anzas con las barbados muñe
quitos. El verdadero referéndum 
informativo sólo es válido donde 
se goza. como mínimo. de un 
metro cúbico de libertad. 

Desco rtesía 
fin al para 
no variar 

No quieto ceuar esta carta 
-<¡ue tiene más trazas de horni
lla- sin referirme a esa desccr
tesia qu e ha impre gnado la 
toma de posesión de Eugenio 
Burrl el c omo conse ller de 
Obras Públicas. Ni él ni el presi
dente tuvie1on una palabra, si~ 
quiera protocolaria, para el ce
sado Blascc. Como si nunca hu
biera existido o, mucho peor. 
como si estuviera ap estado. 
Fue, sencillamente, una 
groserla. 

Tengo la esperanza de que el 
ex conseller destituido aguante 
esta borrasca sin que se le 
ablande el temple. Otras más 
duras -pe10 no tan sucias- ha 
superado. Han de venir, necesa· 
riamente , tiempos mejores para 
el PSOE. pues do persistir esta 
gente ineducada y sin coraje pu
diera acontecer que Joan Lerma 
so quedase como líder único. 
después de haber diezmado el 
panido. 
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CARMEN D. QUINTERO __ 

Todavía se hace inevitable 
en medios periodísticos y polf
ticos realizar todo tipo de co· 
menlarios relacionados con el 
affaire Raf ae l Blasco. El 
asunto es lo suficientemente 
grave para que, independene
monte de su solución final, 
cont1n"Ue en boca de todos, al 
menos, durante una buena 
temporada. No podemos olvi
dar que Rafael Blasco, según 
un semanario local, ha dicho 
que está dispuesto a contar 
cosas muy graves cuando se 
calme la tempestad. Lo cierto 
es que sus palabras se espe· 
ran con ansiedad. 

Nadie duda a estas alluras 
que el tema tiene para el 
PSOE un coste polltico impor
tante quo va acompañado del 
desprestigio de los partidos 
políticos on general y do las 
instituciones. Resulta trágico 
comprobar como los dirigen
tes socialistas, léase Alborto 
Póroz Forró, muestra mayor 
interés en insultar a los lfderes 
de la oposición que han sabi
do aprovechar la coyuntura 
ideada por Juan Lorma, que 
en esclarecer los hechos y pe
dir explicaciones. 

No doja de sorprender (a 
pesar do que las últimas ac
tuaciones nos han curado de 
espanto) que Izquierda Socia
lista, la corr iente -dicen
crítica de los socialistas, no se 
haya pronunciado y ni siquiera 
planteado la cuestión. Su lfder 
Vlcent Garcés se encuentra 
de viaje en Chile y ninguno de 
sus muchachos quiere tomar 
la iniciativa por miedo, quizá, 
a meter la pata. A pesar de su 
siloncio oficial y debido a las 
luchas Internas dejan entrever 
una sombra de duda. 

Las diferentes familias so
cialistas no quieren compro
meterse, afirmando que no 
tienen información suficiente 
ni resultados, aunque todos 
coinciden en afirmar que ac
tuaciones de este tipo pueden 
llegar a ser muy religrosas. 

Levante - E 

VALENCIA 

Aprovechar la coyuntura 

Joon Lormo. J. A.LEJXANDRE 

Clprlano Ciscar tampoco ha 
hablado y continúa en Madrid 
preparando el terreno de in
fluencias siguiendo los conse
jos de Antonio Asunción, 
partidario de ver las cosas 
desde otra perspectiva. La 
única persona que, al parecer, 
se ha atrevido a preguntar a 
Lerma directamente es Kili 
Blat, esposa del ex conseller 
de Cullura, quien sentó al pre
sidente de la Generolitat en el 
bar de las Cortes en torno a 
un aperitivo. La conversación 
entre ambos, naturalmente, 
no ha trascendido. 

Antonio Gercfa Mlrellos ha 
dedo órdenes estrictas a sus 
partidarios de que ninguno' se 
pronuncie sobre el tema. Una 
vez más su estrategia es la de 
observar desde la tribuna y 
contemplar cómo se ·resuelve 
el combate . Como mucho 
hará de árbitro, pero sin mo
jarse más. 

Quien está de suerte es 
Eduardo Montesinos. Con 
todo este lío se le ha brindado 
la oportunidad de curarse do 

Rnfoel Blosco. J. A.LEIXANDRE 

los errores cometidos en las 
comarcas que han estado a 
punto de costarle la confianza 
del secretario general. 

En lodo este asunto hay 
algo que no deja de preocu
parme. De repente, y esto es 
lo sospechoso, todos los líde
res socialistas tienen un gran 
interés por dejar claro, según 
ellos mismos afirman, que en 
la calle Albacete nadie cono
cla a Lacrolx, el personaje 
francés protagonista junto a 
Blasco del affaire. Lo cual es 
bastante raro sabiendo como 
se sabe que Lacroix es un 
personaje muy influyente den
tro del panido socialista fran
cés y que se mueve con ex
traordinaria facilidad tanto en 
el territorio español como en 
la Comunidad Valenciana des
de hace bastantes años. 

Con la misma facilidad que 
niegan conocer al protagonis
ta de las pesadillas de Blasco, 
algunos miembros de la eje
cutiva del PSPV no tienen re
paros en afirmar que es posi· 
ble que so hayan cobrado mu
chos millones en nombre del 

Garete Mlrollas. J. AlEIXAUOR E 

partido socialista. Parece ser 
que la intención ahora es lim
piar la imagen y los rumores 
que siempre han corrido rela
cionados con las finanzas del 
partido. Por mucho que se 
empeñen no podrán conse
guirlo. 

A pesar de que ahora lo 
niegan, es cierto que la fonta
nerla lermista ha difundido la 
idea de la expulsión de Rafael 
Blasco del PSPV, sin ni siquie
ra concederle el beneplácito 
de la duda. En su sano y afor
tunado interés pro moralizar la 
vida pública el molt honorable 
presiden! debería destituir de 
sus cargos a todos aquellos 
que han demostrado su inepli
lud y que contribuyen a parali
zar la gestión en las institucio
nes. 

Las pugnas de partido, que 
para los dirigentes socialistas 
son lo más importante, para el 
ciudadano de a p ie resultan 
absolutamente incomprensi
bles. Los métodos podrían 
empe zar a cambiar ahora 
aprovechando la coyunlura. 
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Pérez Ferré acusa a Montesinos de ce mentir como un bellaco» y le pide que investigue «también las primas únicas» 

El PSPV y la Generalitat responden al PP alegando 
que «la patente de la corrupción es de la derecha» 

J. V. MJJ. G. V .. ~-----
Las acusaciones sobro su

puestas conupcionos quo ol pa
sado miércoles realizó ol Partido 
Popular (PP) por boca del presi· 
dante de su gestora roglonal, 
Juan Antonio Montesinos, en· 
contrnron ayer contundente res
puesta tanto en el Partido Socia· 
lista del Pais Valenciano (PSPV· 
PSOE) como en la propia Gene· 
ralitat. En una y otra instancia se 
insistla on que no es la derecha 
la más legi timada para hacer 
acusaciones de corrupción, y no 
faltaron las alusionos, con citas 
muy explicitas. al toma do la pri· 
ma única que en su día so dijo 
que tenia susc11ta Pedro Agra· 
munt, hoy prosidonto provincial 
del PP en Valencia. 

El secreta110 de organización 
del PSPV-PSOE. Alberto Péraz 
Ferré. quien convocó do forma 
urgonte una rueda de prensa 
para contestar a las acusaciones 
de Montesinos, manitosló que el 
presidonte de la gestor a regional 
•miente descaradamente y 
como un bellaco al afirmar que 
Joan Lerma fue quien dijo que 
había COffupc1ór1 °" el PSOE•. 
Según Pérez Forré, • un político 
debe decir lo que piensa, pero 
apoyándose con accionas y, an 
aste caso. mcluso con denun· 
cias ante el ¡uzgado•. Pérez Fe· 
rré repitió en varias ocasiones 
que •Si el PP piensa que hay 
corrupción en el PSOE o en al· 
guna institución, que vaya al 
juzgado y las dOrJuncie.. 

El dirigente socialista no dudó 
en invitar a los populares a ini· 
ciar las investigaciones y pre· 
sentar las denuncias que esti· 
men convenientes, --paro tam
bién sobre las p1imas únicasi.1. 

Alborto Pérez Forré indicó que 
Juan Antonio Montosinos •no 
puede form ular acusaciones da 
corrupción y quodarse tan lran· 
quilo. Un polltico - in sistió
d obe tener la ática necesaria 
para no poner on boca del pro· 
sldonte do la Genoralitat pala· 
bras que ésta nuncn hn dichou. 

Lo oposición debe dimitir 

El secretario do organización 
del PSPV-PSOE criticó asimls· 
mo la actuación do In oposición, 
"'ª la qua lo concodemos un 
susponso porque no ejerce 
como la/. La quo dobo dimi6r es 
In oposición, porquo o/ presi· 
dante de la Gonoralilal fue a las 
Corles valoncinnns a polición 
propia•, añadió Péroz Ferré al 
roforirse a las palabras do Juan 
Antonio Montesinos on las qua 
señalaba quo • quien debería 
haber dimitido era o/ propio Lor· 
ma y no cesar al consellar•. 

Además. el socialista pidió ex· 
presamento a la oposición, con· 
cretamenle a In derecha. que 
"sea coharent& y se man;fiesta 
do igual forma dentro y fuera de 
las Cortes•. So rolirió también a 
la posible mocion do censura y 
recordó que to misma • dobe 
ser constructiva y con un candi
dato altornativo. R azón por Ja 
que no tendrán mucho interés 
en presenlarla•. Rocordó enton· 
ces al congreso provincial del 
PP, en el que, •sm control de· 
mocrá tico alguno, Agramunl re· 
su/ló elegido presidonlo. Antas 
de sor militante ya era candida· 
to a todo. Dilicilmonle pueda el 
PP dar lecciones da demacra· 
cia a/PSOE·. 

Póroz Fe rré manifestó que 
Montesinos ~es aficionado a 

• 1 ••• • -
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Ernest Nabas y Pérez Ferré. 

hacor declaraciones insultantes 
y extomPorlinoasi.1. En este sen~ 
tldo, dijo que •anuncian las in· 
vestigaciones de cara a la gala· 
ria, pero dudo qua las lleven a 
tJ;mino•. También acusó a Mon
tesinos de •estar pensando en 
tiempos pasados cuando pide a 
Lorma y al PSOE que cese a la 
a/caldosa de Ca/pe. A algunos 
se les paró el ro /oj antes del 75, 
cuando eran los gobernadores 
civiles los que nombraban y co· 
saban a los alcaldes•. 

Por su parte, en la Generalitat 
valenciana se recibian las ocu
saciones sin sorpresa, aunquo 
no por ello con menos indigna· 

MANUEL MOUNES 

ción. Portavoces autorizados del 
poder autonómico se mostraban 
ayer poco proclives a responder 
a la utilización •burda y dema· 
gógica .. que está haciendo de 
este tema parte de la oposición. 
Sin embargo, no faltaron répli· 
cas a las afirmaciones do Mon· 
tesinos: •los únicos corruptos 
de verdad son los del Partido 
Popular, que son los de siem· 
pra. En esta país, la patente y 
el palrimonio d e la corrupción 
los 6ene la derecha, que lleva 
a sus espaldas casos para to· 
dos los gustos, especia /man· 
Is sn temas ds urbanismo. Ti e
nen tantas implicaciones que 

no hay por dónde empezar". 
Al igual que ocurr e on el 

PSPV. en el Consell tampoco 
han faltada alusiones al caso de 
la prima única que en su dia se 
atribuyó a Pedro Agramunt. 
«Sobre esa prima --afirman
toda via circulan por nhi /os 
chistes H. 

La Generalitat contesta a las 
implicaciones que so pretenden 
achacar u Lerma afirmando que, 
•por primera vez, un gobierno 
progresista saca /os trapos su· 
cios y hace que se investiguen. 
Y resulta que eso les molesta. 
Si en el PP tienen alfJún proble· 
ma por la psrsscucion de la co· 
rrupción, que lo digan. Porque a 
lo mejor resulta que son ellos 
los que no quieren que se llevo 
a cabo•. 

El PP Irá a los tribunales 
Nadn más conocer las mani

festaciones de los socialistas. el 
PP .hizo ayer público un comuni· 
cad\' en el que Pedro Agramunt 
aseguraba que . .,en cuanto se 
tengan pruebas o indicios raza. 
nablas de ellas. es/a partido 
acudirá a los lribuna/&s de ¡usti· 
cia y formulará la denuncia co
rrespondiBnte en las institucio
nes .. . Agramunt añade que. 
• tras analizar los suc&sos ds 
los últimos dias, tenemos el 
convenc1míento moral de que 
se ha producido corrupción. Y 
si exislan pruebas, /as encon· 
traremos. Lerma no ha explica· 
d o por qué ti ene in formación 
privilegiada y. aunque el partido 
quiera dejarle por encima de lo 
divino y lo humano, él es res· 
ponsable ante las Cortes y la 
sociedad, no ante Dios y la his· 
torta». 
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Durá sustituye a 
Artagoitia en la 
secretaría del CDS 
de Valencia 

M J s .. Valencia 
Pascu31 Dur:i, de 42 años de 
edad, C!> el nuevo secretario pro
vindal del C\:ntro Democrático y 
Social (CDS) de Valencia. Durá, 
que acttwlmcptc ejerce como jefe 
de estudio~ cu un colegio pí1blico 
de EGB. susl1t11yc en d cargo a 
Fcrmin Arlagmti.1, que presentó 
su dimisión por Clh:stioncs pcrso

_nali.:s :mtcs ch: la~ vacaciones na
vidl!ñas. 

El comité provincial del parti 
do tomó la dccis1ú11 de la sustitu
ción el pasado 1111 ~rcolcs. scglín 
José Luh lloadu, presidente pro
vini.:ial del CDS de Valencia . 
Boado comcnló ayer que Arla
goitia dedicar;} mús t icmpo a sus 
tareas como concejal en el Ayun
tamiento de V;1lcnda, que tenia 
aban<lonad:1s en los últimos me· 
ses a causa di; ~u lrabajo privado 
en una empresa ... Fcrmin acudi· 
rá a las comisiones y no sólo a los 
pli:nos como era habitual ... dijo 
Boado. 

T anto Du rá como Boad o, 
confirmaro11 ayer la expulsión del 
partido, l;1 sem;.111;1 pasada, d el 
concejal l gn ~1 cio G arcía Ninc t, 
;tctualmcntc en el G rupo M ixto y 
en convers:1cio11cs con 1a alcalde· 
sa, l:J. socialista Clementina Ró· 
denas, pa r:ti formar parte del 
i:quipo de gobierno munic ipal. 
Las diferencias con e l concej:til 
Artagoita motivaron la expulsión 
de Ninct del grupo municipal pri· 
mero. y del parl ido, después. 

El nuevo secreta rio provincial 
manifestó ayer que la actuación 
de Ninct había sido desafortuna· 
da. Sobre la situación en la que 
queda d g rupo en e l Ayunta
miento. donde de cuatro conce· 
jales del CDS. dos se han pasado 
al grupo Mi.< to , Ninet y Manuel 
del ll icrro, a ntiguo mil itante d el 
Partido Socialista del Pais Va
lenciano (PS PV-PSOE), Boado 
afirmó: .. Los csc~u"los deben ser 
del partido y 110 de las personas 
porque si es tos se1"iorcs presenta
ran su dimisión, la lista podría 
correr y ocupar su lugar otros 
miembros d el CDS". Durá dijo 
que el comi té provincial ha dcci· 
dido revisar los acuerdos que su 
grupo pactó con el PSOE. 
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La ejecutiva socialista apoya la actitud de Lcrma en la crisis de O bras Pí1blicas 

La dirección del PSOE no sancionará al 
ex 'conseller' Blasco como militante 

M. A. v .. Valencia 
1., ejecutiva del l'S l'V·PSOE oo adoptaní por el momento oingu
na s am:iún contra el ex conJ·eUttr de Obrus l'úb1icus Rafael O lasco, 
seHÚn muniícstnron ayer portavoces de h1 dirección. wNo hay moti· 
vos pura lle•·•r u lllasco u la comisión de conílictos", seilaló el se
cretario de ori:unilación, Alberto Pérez Ferré, quien indicó que la 
cris is de l Conscll será abordada en un• reunión de la ejeculiva. 
l'ér ez Ferré rebut ió las acusaciones del PP y respaldó totaln1ente 
lu dL-cisión de Lcrmu de destitui r a Blasco Iras la denuncia por 
prcsunlas corrupciones en Obras Públicas. 

P~rcz Ferré, acompai\ado en 
una conferencia de Prensa por 
el portavnz del l'S l'V- PSOE, 
Ernes t Nab:ls. anticipó a yer 
que el partido no pondrá en 
marcha ninguna comisión de 
invcstig,adón para c.ldímitar las 
posibles rcsponsabili ... l:.1dcs de 
Ula~'º o <le otros militantes so
cial islas e n los presuntos casos 
<le eorrupcibn de func ionarios 
tic h1 Co11sejcria cn la rcct1l ifi· 
cación de unos terrenos en 
Cal pe. 

l...a localidad alicantin:1 de 
c~1 lpc. cuyo A)'Unl:1111ien10 pre· 
si<le la socialista Violeta Rivc· 
ra. ha si<lo un pcrma11e1llc foco 
d e con flicto s en los Llltimos 
a 11os. El PSOE s uscribió e n 
Calpc un pacto de Gobierno, 
trns las elecciones de 1987, con 
el PP. Unión V:1h:nciana y el 
C DS en virtud del que los con
cejales se comprometían a pa
gar 20 millones de pesetas de 
indemnización si romp ían el 
a cuerdo. f:.1 pacto fue poste· 
rio rmcntc anulado. tras 1rnbli
c arse su con1eni<lo en los me· 
dios de comunicación. 

Tras sc1"1alar que los socia
lis l as e ran muy n:spet uosos 
con el Pod er Jud icia l, Pércz 
Ferre! manifestó: "No hay moti· 
vos para llevar a nadie a la co
misión d e conílictos del PSOE. 
C uando termine la i11 vcst iga
ció11 j udicia l. ya veremos". 
Cabe rccord3r que Olasco for
ma parte de la ejecu tiva del 
l'S l'V·PSOE y controla la po
tente organización socialista 
en 1:1 comarc a de La Ribe ra 
Alta. 

Los dirigentes socialistas 
lanzaron asimismo duras acu· 

saciones contra el Pa rtido Po· 
pular, q11c ha pedido la dimi
s ió n de Lcrma por la crisis 
abierta en Obras Púb licas y 
h:in anunci:1do Ja posible pn.:· 
)cntación de una moción d e 
censurn en las Cortes contra el 
pres idente de la Generalit al. 
'"La corrupción en este país". 
subrayó Pércz Ferré ... siempre 
ha sido p:.Hrimonio de la dere
cha y lo que licue que hacer la 
oposición es trabajar m3s". 

En opinión de los rc;spo nsa· 
bles del PSPV- PSOE. la oposi
c ió n tiene lodo el derecho a 
presentar una moción de cen
sura que. por otra parte. cuen· 
ta con muy pocas posibilidades 
de prosperar, ya que los socia· 
listas integran la mino ría ma· 
yoritaria <lcl Par lamento. 

"Adem:ls", dijo Pércz Fe
rré, .. el presidente d e la Gene· 
ralitat dispone de tod as las 
competencias para no mbrar y 
destitu ir a los c01tseller.s y, por 
descontado. q ue apoyamos la 
destitució 11 de Blasco, destina
da a faci lit ar las invcstigacio· 
nes judiciales". Segúu e l secre· 
tario d e organ izac ió n de l 
PSPV-PSOE, "la Generali ta t 
no pc:xlia estar funcionando d e 
forma iÍl tcrina a la espera de 
una decisión j udicial". 

Pruebas difíciles 
Fuentes de la Gcneralital scí\a· 
laron ayer a este diario que, al 
margen de las irregularidades 
detectadas en Calpe, Rafael 
Dlasco estaba im plic ado en 
o tros nffaireJ urbanísticos, si 
bi!.! 11 reconociero n q u e seria 
muy dificil de probar la c ulpa· 

b il idad del ex consel/er de 
O bras Públicas, Según est a 
versió n olicial , el p re sidente 
Lerma decidió destituir a Blas
co para evitar que los posibles 
cscándaJos trascendieran más 
a la opinión pública y 1uvieran 
un mayor coste político. 

Por otra par te. el presidente 
d el Partido Popular e n Valen
cia, P edro Agramunt, reiteró 
ayer q ue su partido v¡1 a favo· 
rcccr las in vestigaciones sobre 
el asunto y a a yudar a que la 
si tu ación se aclare. Según 
Agramunt, la actitud de Lcrma 
a l dest itui r a Blasco confirma 
la existencia de irregularidades 
en la Consejería de Obras Pú
blicas, Urbanismo y Transpor
tes . .. Si esas irregularidades 
existen", apuntó ayer el lider 
del PP, "no se les puede llamar 
de o tra forma que corrupción'". 

Los populares consideran 
que e l PSOE pretende dejar a 
su jefe por e ncima de "lo divino 
y de lo humano, porque Joa n 
Lerma aspira a q ue nada le lle
gue a su per sona ... 

Fabregat destituye 
a Rosa SoJbes como 
directora de 
Canal Nou Radio 

EL PAIS, Valencia 
El director general de Radiotc-
1 evisió Valenciana ( RT VV J. 
Amadcu Fabrcgat, destituyó 
ayer a la di rector a de Ca nal 
Nou Ritd io, la periodista Rosa 
Solbes. La noticia fue difundida 
:1ycr en el inform:itivo dé la tele
visión valcncian:1, a l:1s nueve 
de la noche. sin explicar las ra· 
zoncs de la destitución. Salva· 
dor Sori~1 , actu al director de 
Radio Nacion¡1I de España en 
A licante. sustituye a Rosa Sol
bes e n la di rección del cana l au· 
1onómico de radio. Este pcrió · 
dico trató de localiz:ir. sin éxi to, 
ayer :1 Fabrcgat o a algün porta
voz autorizad o del Ente Públi· 
co. Sol bes prefirió ayer no reuli
zar ningún comentario. 

La reciente dimisión del jefe 
d e informativos de Canal Nou 
R adio, Francesc Bayarr i, y la 
pos1crior carta de un grupo de 
rcdactort:s en la que solicitaban 
a Fabregat una mayor dolación 
de medios técnicos y humanos 
para la emisora eslá en la raíz 
d e la destitución de Rosa Sol
bes. según fuen tes de RTVV. La 
emisorn autonómica comenzó a 
emitir en octubre de 1989 du
ran te: 24 horas diarias. íntegra· 
mente en vale nciano y con una 
progr~1mación variada. 

Nacida en Alicante en 1950. 
Rosa Solbcs tiene una larga tr a
yectoria profesional que ha pa
sad o por medios de comunica· 
c ió n como Valencia Semanal. 
Diario tle Valencia. Televisión 
Española y publicaciones na· 
cionalcs. 

·-' 
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JUAl\I CLIMEf\JT BARBERA FUE SECRETARIO GEf\JERAL TEChJICO DE LA COl\ISELLERIA - - --

El magistrado del «caso 
las órdenes de éste 

Blasco» trabajó 
Presidencia a en 

Juan Chmenl Barbero, mag1:; 
lrado de la sala de lo c1v1I y pendl 
del Tribunal Supenor de Jus11c1<.1 
Valenciano fTSJV) y mag1strcH1o 
mstruc1or oe la Cdusn ab1erld 
contra el ex conscller de Obr tlS 
Publicas Rafael Blasco. y otro:; 
seis tunc1onarios oor un presunto 
delito de cohecho, ocupo dt! ~du 
enero de 1983 y has1a marzo th: 
1985 el cargo de secre1ar10 gen~ 
ral tecnico de Presidencia, orunt: 
ro subsecretaria y pos1eriormcn1t: 
converuda en conselleria 

Durante este 11cmpo, superior a 
dos anos. Juan Chment c oinc1tho 
con Aalael Blasco. Quien antes di.! 
ser nombrado conscllcr de Obra:, 
Publicas. en 1uho de 1985. fue rt: ~· 

Blasco. ésto fue nombrado Sl•ll · 
secretario de Presidencia por de
c reto del 3 de diciembre de t982 
Posteoormente. con la creac ron 
de la Conselle11a d& Pres1dcncm. 
81asco asunuo lo 11tulandad de la 
misma. que abandono en 1985 
para pasar a hacerse cargo de la 
c artera autonom1ca de Obras Pu 
hilcas Desde 111110 do t 985, Rol oel 

Blasco estuvo al h en1e de la Co
put, hasta Que hace ahoia un mes. 
y a rarz de una 1nvest1gac1on hscul 

Jb1er1a iras una denuncia en 101· 
no a presuntas irrc9ula11dados 
t1dmrn1s110 11vas en el seno dtt la 
Copu1. fue cesado por el prcs1 
dento do la Genernlltat. Joan Lor· 
mo 

1 
Admitida a trtÍmire /11 q11erelt11, queda abicno 
1111 plazo pam i11terpo11er recursos u efecr11111· 
alegaciones 

pensable do la subsecretaria cl o 
Prcs1denc1a y después 111ular ele la 
consellena del mismo nornbrn 

Segun todas las luenles con· 
sultadas, la rotacion laboral man
tenida entre el ahora juez. instruc 
tor y Rafael Blasco entra dentro 
de la escala de subal1crno y JOle. 
desconociéndose s1 on1re ambos 
hubo una relación más amplia d o 
amistad o. en sentido conlrado, 
de enemistad. Segun ol articulo 
54 de la ley de enju1c1amien10 Cri· 
minal. la amistad o enem1s1ad ma • 
mt1esta entre el juez o mag1stra<Jo 
instruc1or de un sumario y una de 
las partes de la causa son moltvos 
suf1c1entes. entre olros varios. p._1 
raque el 1ns1ructor so Intuba de Id 

misma o sea objelo ae recusa· 
c1on 

Juan Chmen1 Barbcrd lue nom 
brado secretauo general tecmco 
de Pres1dcnc1a por dcc rtJIO ra1111 
cado pos1eriormen1e con su ou 
bhcacion en el ·omrio Ollc1al de 1._1 
Generahlal Valencmn;;1" ('"DOGV") 
de lecha 23 de enero de t 983 Su 
cese se produJO por decrdo 
31185 del t 1 de marzo. 1amb1en 
publicado en el ·DOGV". con J~ 
cha t 8 de marzo de 1985 

Por lo Que respecta a Rafael 

Segun tod as las lucn1es co11· 
sulladas. desd o quo en marzo Cfol 
85 el rnag1s 1t ado Jua11 Chmcnt luo 
cesado en su COf {JO ele sccrotor10 
genorol lécmco do Presídonc1a. 
no ho vuollo a tener nlnounh otrn 
vincu1ac10n de cau1c tcr profos10-
nal con la AdmímstrnciOn autonO· 
mica. hasta Que en nbrll del paso· 
do al'lo su nombro fue Incluido en 

una de las 1ornas proseniadas poi 
el pleno de las Cortes valcncmnas 
para cubrir dos plazas de ma91S· 

Jrados do las salas do Jo c 1v1J y PC· 
nal del TSJV En una de las c1Ja· 
dos lemas. el nombre do Juan Ch· 

mcnt Barbera apatccfa 1un10 al cte 
Miguel J Pedro Torroso y Julia So· 
villa Merino En la otra terna p10· 

pues1a por el pleno de las Cortes 
ligur aban lo s nombre~ ele Ra fat!I 
Fcrnándoz .• Juan Monrcro y Jaime 
Miguel Peris 

En medios Jur1d1cos consullil· 
dos por HOJA DEL LUNES. 101110 
de ta currcra judicial como de la 
Jbogoc1a. se ha ser'lalado o ue 
desde un pun10 de v1s1a ~hCO y 
mor al. Juan Cllmenl deb1a habur • 
se 1nh1b1do de la causa ab1c1 ta 
c onira Rarael 81asco y 01ros fun· 
c1onar1os en v1rlud do la relac1on 

labornl man1enida entre ambos 
No obslante, desde un plmto de 
\'1Slil legal y atendiendo al citado 
arhculo 5.J de la ley de en1u1c1a· 
miento cum1nal. In mh1b1c1on o re
cusac1on de Juan Chmcnt como 
magistrado 1ns1ructor deberla 
asentarse en lns cucuns1anc1as 
de am1s1ad lnl1ma o enem1s1ad 
mnnihos1a. extremos .?stos que 
necesitarlan ser probados o de
mos1u1dos 

Por lo que respc1a a las actua
c1onos emprendidas ya por Juan 
Cl11ncnt como mog1s1rado 1nstruc-
1or, el p~sado m1~rcolcs. dio 24, 
dcc1dra adm1t1r a tramite la quere· 
lla prosenJado por el fi scal jefe. 
Ennque Bell ran. incoando d1ll· 
gonc1us pre1J1,1s en base al nuevo 
proc od1m1en10 abreviado (PALO) 
L091camente. la secrc1ar1a de la 
sala de lo c1vll del Tnblinat Supe· 
nor not1f1cO inrnedmtamento a to· 
dos los Querellados la adnuslón 
de In querella. abr1Cndose un pla· 
zo pruo que éstos 1111erpongan re· 
curso o clecluon atcgnc1or1es. 

Ju~1 11 C1unt1nt B a1be1.i 11Mq1su.ido u tJI T11bu 11dl Sup~1101 ele 
J11s11ch'l va lenc1rlno e ms1111ctor ele Id C.Jusa r.J ln t!f lrr co1111,, 

di rn co·i:it.! ll r:r RcJfa t:d Blt1::;Co i' UllUS S r;!I~ ftmc1on.1110::> 

EL COMITE NACIONAL VOTARA SOBRE 
LA DIMISION DE BLASCO 
En ouo orden do cosas. aunque 

por supuesto en rclacion con el ya 
conocido como ·caso Blasco·. 
fuentes do toda solvencin corca· 
nas a la e1ecuhvn nacional del 
par11do han asegurddo a este pe· 
riód1co que si Blasco no dimite de 
sus cargos organices clenlro del 
PSPV-PSOE an1es de Ja prOxima 
reunion del conuté nacional. pre· 
visto para el 17 de febrero. ya se 
da como seguro que algun m1cm· 
bro dol mismo propondrá li'.J cele· 
brac10n d e una vo1ac1011 sobre la 
c onven1enc1a o no de aue Blasco 
alhlndonc sus corgos en la 01ccu-
11va soéiahsta y en el c om110 na· 
c1onJI Y se habla de convenien
c ia porque una 1ec1ue-0 de1enida 
de los es1a1u1os del partido soc1a
llstn ayuda a en1ondcr que el CO· 
mito nacional. aunque es el m<lxi
mo organo en1re cong,esos. no 
lu.:ne compe1enc1as para cesar a 
n1n9uno de sus miembros o de los 
1n1cgran1cs do la e1ecu11va socia
lista 

Haciendo un breve repaso de 
Jos ulurnos diez años del PSPV· 
PSOE. solamente en una ocasión 
se p rodujo un caso d e circunstan
cias similares. pidiéndose la dim1-
s10n de un miembro de la com1· 
s10n ejecutiva Esto ocumo en el 
nno 1978. y en una votac1on ceJe· 
llrada en el comné nacional. la 
mayorfa opto por mostrar su des· 
confianza hacia ese miembro de 
la e1ecu11va, quien. por voluntad 
propia. opto por presentar la dim1· 
s1on 

Queda claro. pues. que en el 
caso de que se produzca una vo-
1ac10n el prox11no d1a 17. con un 
resullado desfavorable para Aa· 
tael Blasco. el mismo no sera vin· 
culanle y el ex conseller d e Obras 
Publicas sera Quien clel>ora adop-
1nr la dec1s1on linal sobre si pre· 
senta o no la d1m1s1on 

Por lo que respecta a las mlor· 
mociones aparecidas durante los 
ultunos dlas en relac1on al canten-

ulumos dlas dlas en relac10n al 
contenido de las 

Por lo que respecta a las inlo r· 
mac1ones aparecidas durante los 
ullimos dlas en relac10n al conte
nido de las conversaciones man· 
tenidas entre el prcs1den1e d el 
PSPV-PSOE, Antonio Garcla M1-
ralles y Rafael Slasco. trns el v1a1e 
del primero a Madrid para dar 
cuenla de lodo lo que estaba su· 
cediendo a la direcc1on lcdernl 
del partido, el mutismo que se 
mant1~ne es caS1 absoluto Sin 
embargo. fuentes de toda solven· 
cia reconocieron a HOJA DEL 1_u. 
NES QuO .. Garc1a Miralles se ho 
rra1do el encargo de Madrid de 
que solucione el lema de Rafael 
Blasco. pero esto no quiere d ecir 
que la orden dada a Garcla Mira· 
lles sea que oblrguc a Blascoa di · 
m1tu de sus cargos en el parlldo 

AMPARO TORTOLA 

LO QUE DICE LA LEY 

ARTICULOS 52 
Podrán únicamen1e recusni 

en los negocios criminales: 
El representante del m1nis1e 

rio fiscal. 
8 acusador articular o los que 

legalmente represen1an sus ac 
ciones y derechos. 

Las perSonas que se cncuen· 
tren en situación de los articu 
los 118 y 520. 

LDs tesponsables civlfmcnio 
por delito o taha. 
ARTICULO 54 

Son causas legit imas de recu
sación: 

Ln lov do onjuiciamion10 crimlnnl . en sus artículos 52 v siguientos. establoce lo s iguiente 
en matona do rocusocl6n do magistrados. ju eces y ososores: 

1. El parentesco dtt consugui 
nidad o afinidad dentro del cuar 
10 grado civil con cualquiera de 
los expresados en el articulo an 
terior. 
2. El mismo parentesco don 

tro del segundo gr~do con el lo· 
uado do alguna do las partos 
Que intervengan en la causa. 
3. Estor o haber sido denun-

ciado o acus.1do por alguna do 
és1as como autor, cómplice o 
encubridof do un dch10 o corno 
au ror do una falta. 
4. Habe1 sido dolonsor clo al· 

guna do las panos, emit ido die· 

tomen Sl i< 't el proceso o alou· 
na do sus incidencias, como le
trado. o iruervenido en aquél o 
en éstas como fiscal, perno o 
testigo. 
5. Ser o haber sido denuncia· 

dor o acusador privado del qua 
recusa. 
6. Ser o haber sido 1u1or o cu· 

radar de algtmo que sea parle 
e11 la causa 
7. Haber estado en 1utela o 

guardería de alguno de los ox· 
prowdos en ol nllmcro anterior. 
8. Tener pleito pondicn10 con 

el rncusante. 

9. Tener interés directo o indi· 
1ecto en la causa. 
10. la amistad intima. 
11. t.;J enemisiad manif1eSta. 
12. Haber sido instruc tor de Ja 
causa. 

ARTICULO 55 
Los magistrados y jueces 

comprendidos en cualQuiera de 
los casos q ue expresa el artícu· 
lo anterior, se inhibirán del co· 
nacimiento del asunto sin espe· 
HU a que se les recuse. Contra 
esta inhibición no habrá recur· 
so alguno. 

De igual manera se inhibirán, 

sin recurso algUno, cuando al 
sef recusados en cualquier for· 
ma estimasen procd'dente la 
causa alegada. En -Ono y otro 
caso mandarán pasar las dili· 
gcncias ~ quien deba reempla· 
zarles. 

ARTICULO 56 

t.;J 1ecusación podrá propo
nerse en cualquier estado de la 
causa, Pem nunca después do 
comenz:ldo el juicio oral, a no 
ser que el motivo de la recusa
ción sobreviniere con µostcrio· 
ridad. 
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Construcción Modular Andaluza adeudó durante 16 meses unos terrenos concedidos para edificar un hotel 

Mercasevilla requirió notarialmente el pago de una 
concesión a una constructora vinculada a Juan Guerra 

FERNANDO NADAL. Sevill• 
La empresu Cons trucción Modular Andalu· 
z.a, SA. promowida por un te!ltaíerro de Ju1&0 
Guen a, según la e>. mujer de éste y el abog21· 
do de otro de los socios promotores, fue re-

querida notar ialmente en 1988 por l\l crcase
villa paru que ubouar u e l pRgo de lo concesión 
de dos te rrenos cedido• en 1986, cuando 
Adolfo G ucrr u, herma no de Jua n, ocupaba un 
car¡;o directivo e n l\ l ercas .. illa. Const rue-

rión l\lodulor Andaluza consiguió pocos me
ses dcs11ués de s u constitución, en 1986, la 
concesión de dos amplios solorcs propiedod 
de l\lcrcas .. illa, asi como una ayuda oficial 
pura edificar e n e llos un complej o hotelero. 

Después d e tres ai'lo:i de funcio
namicm o. Construcc1ún Modu
lar Andaluza, SA, fue vendida 
por unos 200 m1llonc~ de pc:ic
tas. >cgün el letrado José Luis 
Arrcdondo. 

El impago en marzo de 1988 
de los compronu:io::t c¡.;unóm1co::t 
adquiridos con ~ fcrcascnlla mo
tivó el requerimiento form JI. a 
través del nota rio E11~cbio 1-lc
rrcra Torres , de la hqu1dJción tic 
la deuda. El documc1110 no tari;!I 
deja clara cons1anc1a de la .unc
naza de la compafli:1 Jcreedora 
en el sc111ido de que pondrá fin a 
la conccsi611 de lo) terrenos si 
Cons1rucción Modul.or Andalu
za cont inua sin pag;1r las canti
dades acurdada~ en el contr J.IO 
suscri10 en 1986. Un" adverlcn· 
cia qu..: po nía en peligro d princi
pal ac tivo de la cons1rnctora 

Construcción ~ todular Anda
luza se constituyó cn Sevilla el 9 
de abril de 1986 con un capi lal 
social de lres millnnc~ de pese
tas, e intervinieron cu su crea
ción tres pcr~oua~ En primer 
término, J os-: Garr1Jo Ló pcz, 
vinculado actualme11te -como 
presidente y consejero delegado 
de Pucrio Zahara, SA - a l pro
yec to urbanístico Puerto de la 
Plala, en Barbale (Cádtz). reacti
vado tras la mediación de J uan 
Guerra -hermano del vicepresi
d ente del Gobierno- :u lle el al
calde de es a localidad, Scraíln 
Nú~ez. 

Co mo segundo soct0 figuró 
Francisco Javier López ~la rtin , 
primo de José Garrid1l y c~poso 
de la tercera ::iccio11is1a. Dolo res 
García Ramos, persona que ac-
1 uó como tcstaíe rro de J uan 
Guerra , según la ver:,ión de la ex 
mujer d e este tHtuno, Maria de 
los Ángeles Lópcl Rubio. y d el 
abogado de José Gamúo. Josc 
Luis Arredo ndo. 

Construcció n Modular Anda· 
luza contJctó con f\1 crca )c:v1lla 
para logra r la conce~1ón de uno) 
terrenos y la autontJc1ó11 para 
edificar en ellos un hotel de trc~ 
cs1rellas. 

Mcrca~c villa -empn:)a en b 
que ento nces ocupJh.t 11 11 pue) tO 
de responsabilidad Adolfo Gue
rra Gonzilc l., herm.mo del Al· 
fonso y d e Ju3n- . disponía de 
dos parcelas colln<lJ.ntt.:s . d e 
4.000 y 4. 700 rne1ros cu Jurado•. 
respectivamente. A l~t cor1cc~i611 
de una de ellas concurrió Hiper· 
cor, del grupo El Cun e lnglé>. 
pero finalment e rellro su pcli
ción. 

El 28 de noviemhre de 1986 el 
director genera l d e Mcrca>evilla, 
José Villa. y d con>c¡cro de lega· 
do de Cons1rucción ~lodular At" 
daluza. JosC Garndu. su~cribi e
ron dos contr:uo~. cu virtud de 
los (:Ualcs esta socied ad :,e con
vertía hasta el afio 202 1 en con
cesionaria de los 8. 700 met ros 
cuadrados de ter reno El precio 
fu e de dos rnillone) dc pc~cta~ 
por cada solar y un c anon d e 500 
pesetas por m etro cuadrado y 
a~o. 

En el rnon11.:nto de 1~, firma de 
Jos citados contrato), cl equipo 
directivo <le Mcrca~cvilla quc en
cabczal>:t José Villa, e;1aba com 
pues10 adem:is por Adolfo Gue· 
rra Goru;álc1. Joaquin \rbon .1 ) 

PABLO JULIA 
Juan Guorro (en el conlro), con su hormono Alfonso y José RodrlgCJOZ do la Borbolla, on un acto celobrado en 1965. 

Francisco Quintero. Sin embar· 
go, un conflic to prot.1go 11il.ado 
por los ma yoristas de pescado 
- q ue dejó a Sevilla desabas1eci
da de este alimento d11ra111e va
rias semanas- provocó el cese 
d el dircclo r. Su pues10 pasó a ser 
ocupado por Vicenle llern!ildez, 
quien heredó el equipo formado 
por Villa. 

T ens iones 

"'Los ho111bre~ dc Villa. según 
tengo cntcnJido, le hicieron la 
\ida imposible J Dcrn.ildcL", hJ 
afirmado el concejal del P:1r1ido 
Popular en cl r\) untamiento his
palense Manuel García G .1rcia, 
quien aseguró q ue la~ t ensione~ 
se acrecc:utaron c uando Cons
trucción Modular Andaluza fue 
re4uenda 11ot:.1nalmcnte p.1r:i 
que pagase sus deuda:. con Mcr
c ascvilla. 

Lo> problemas d e ltqnidez 
p:ira h.1ccr fre nte a l.1 con) lruc-

ción dd horcl - una vez sa1isfc· 
chas las deuda ) rt:clamaJ a:,- , 
llevaron a los promotores del 
proyecto u iniciar lu b1isqucda de 
apoyos financieros. Así, los ac
eionisias de Cons1rucción Mo
dular Andaluza acep1aro11 uno 
prupuesta para alqui1;:1r el hotel 
una vez edificado, !!O h18a r de 
as umir la ge~ tión direc ta d el 
mismo. 

A finale s de 1987 e ntraron en 
contacto con el pres idente d i! 
·Desarrollo Turístico Hotelero . 
S A (DETURSA ) y diree1or d e 
hoteles Plal.a, Juan Aguil::ir Ca· 
sab, cuya repcÍuina muerte cortó 
la vía ab1cr1:1 en un pro tocolo de 
1111e111.: ioncs )uscrito él 29 de fe
brero de 1988. 

El 111t~rCs comprador mostra
do por un grupo de 111vcrsore:ii de 
Jcrel. llevó 3 los accionb ta) de 
Con~1rucdón f\ locJular Andalu· 
za :1 es tudia r la conve111cncia ele 
\ cmkr ~us parucipacione). To· 
d o), excep10 Jo~c G.1rrido. si: 

mos1raro n favorables. La oferla 
era muy jugosa: cerca dc 200 mi
llones de pcse1as. 

A mediados de 1988 cornenza· 
ron las convcrsacioues con varios 
inversores jcri:zanos, encabeza
dos por el empresario y 1nili1ante 
del Panido Andalucisia (PA) Se
bastián Romero. pro motor d el 
Parque de Atracciones S herr
yworld. Junto a él concurriero n J3· 
vicr Pérc.L d e Euhue. arquitecto de 
Jc:rc¿ y •tníficc del proyecto del ho
tel que se pre1cndc construir en los 
lerrcnos de ~lcrcascvilla , y José 
G.ucia Serrano. ademá~ de La 
Isla, SA. y dd propio José Garri 
do. que continuó como consejero 
d t.: lcgado de Construcción M o 
dular. 

En poco menos de 1rcs anos. 
una ~ocicdad ...:onstituid:i con un 
capital de l rC) millones de pc:sl!
IJS y con una concc)ión de tcrre· 
nos como principa l ac tivo, había 
cnnquecido susuncialmentc a 
a lguno de ~us promotores. 

Propiedades en fincas y solares 
LOURDES LUCIO, Sevilla 

La >Ociedud Corr:il d e la Parra, 
SA, de In q ue sou socios J u:i.n 
G uerra y Juan Jo~C A renas C a
s as. e ntre o tros, posee dos sola
res c.:n Sevilla. uno en la calle de 
Monsulve~ - donde también se 
c ncucnt r:1 la ~cdc de lo presi
dencia de la J unta de Andalu
c ía- y 0 1 ro en 1:1 c:1lle de la 
Fresa, donde llenen proyccta
cb la construcción de seis apar
t:imcntos de ·10 111c1ros cu:1drn
dos y un loc:tl comercial. Corra l 
de la Parra tie ne además las 
finca~ Rtm cho Reina. de 97 hec
táreas. y La Z amttffmlfl. situa
da cu El Pedro~o. e n la sicrr.1 
norte d e Sevilla. Es1a l1l1 ima ~e 
ver:\ a fectada por la construc· 
ción d el pnntano de Lo~ Mclo-
11;.Jr.,;:.. tud.1 \'ÍJ. .in 1c.11i;o:Jr. 

Corral d e la Parra, SA se 
dt!dica n 1:1 compra y venia de 
inmuebles, según fucnic s dc la 
propia •ociedad. Estas fuc nlcs 
a i\adcn que :.e limi tan a la com
pra de ><> l.ircs 3 bajo precio, 3 
hacer el pro}ccto d e urbaniLa
ció n y pos1criormcn1c a la ve n
ta dc los mi) mos u un 111ayo r 
precio. Corral de la Parra " lo 
1inico que tiene son créditos 
banca rios", agregan . 

Según la :> Cuentes informan
tes, la fin en la Zamarrtmt1 tie
ne 350 hect:lreas. No ob:> tante, 
los alcaldes de Cazalla d e la 
Sierra, Angel RodrigueL. de la 
Borbolla , hermano del prcsi· 
dente de la h11tta dc Andalucía. 
el d e El Pedruso y el de Cas1il
bl ~inco de los Arroyos aseguran 
c¡ue la fine:! tiene en rcalid:::cl 

1.000 hectáreas. La sociedad 
Corral de la Parra ha adquirido 
iambión 77 hec1áreas a l lado de 
La Z11marro11a. 

La sociedad Corral d e La 
Parra, SA, se cons1ituyó el 7 de 
octubre de 1987 con un capi1al 
de cinco millones de pcsct:ls, 
repa rt ido en c ien :iccioncs. 
Como accionisu s figuran Juan 
J o~C Guerra González.. Ju:.tn 
J osé Arenas C:tsa:, y su mujer, 
Salvadora Delgado M:irquez. 

La sede inicial se cs1ableci6 
en la ca lle de M onsalvcs, pero 
el 31 de marzo de 1988 fue tras
ladada a la calle Sebasti:in El
cano número 12 que es el domi
cilio habi1ual d e Juan Josc Are· 
nas. quien aparece como achni· 
nis1r:1dur Unico de la cit:.tda ~o
c1cdad. 
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García Damborenea 
pide una reunión 
urgente del Comité 
Federal del PSOE 

t L PAIS. 111adrid 
1 a «.:oorúm~u..lora n::tdonal de 
Dcmocrad:t Socialista, IJ C<). 

rrienle cri tica del PSOE que 
c11t.::1bcza R1 c~1rdo García 
D.imhorl!nca. :iiohcnO d p.bJ
do ~ahado la convocatoria ur
g«.:n l c dcl ~om1ti.! fc:di.:ral Jcl 
par11do - múxuno órganu en· 
trc Congrc~o~- p.1rn rc..::ab.1r 
inforn1.1c1ón d1rcc1.t ) t.kt.i.l lJcÜ 
de IJ. ) .1cti\ 1<l.u.lc) prc~un1.1 -
mcnte 1rregulare~ de Juan Gue
rra Gnnz:"1kl.. 

De111 Ul·r~1cia Socialista e\
pre,ó ~u preocup;1c1ún por 
U lh ) !t .1contec1111iento) que 
-e!l1.in pon11.:11Jo eu en1rc<l1-
chu cl buen nombre del p:1rt1-
du'". Garda OJmhorene.1 lllJ· 

nifes1cl a}cr en R.:1t.JaJOZ que 
rc~uh.11111.:ompren~1hlc l .11nh1~ 
hic1on <lcl com1tC de coníl11,;tos 
e11 e:>I\: a~un to. 

Lo:> dirigentes nac1on:ilc~ de 
Democracia .Suc1all)ta acorcJ.1-
ron con\ oc ar par .1 lo~ día..' 17 ) 
18 Je marzo la primera con
vención nacinnal de e)l:I co· 
rric11te de op1111ó n. l.u~ i.:ourdi· 
n.1dnres rwdo11alcs acu~arou J. 
la cJeCuli\:1 federa l dd PSOE 
de re:,isllrsc a recmux:crlcs los 
dcrcdm~ que Jo~ c~ latulo!'> <lcl 
pan1do cun1.:cd c11 :1 las corrien
tes d e opinión. :11.:ti1ud quc cali
ficaron de -i.:ont r:uJictoria con 
el t alante democrát ico <¡ ue 
dd>c car:tc tc riz;1r el funcio11a-
111ie1110 de cu~1lquier p:irtido". 

Ga rcí;1 Da lll borcnca d e
claril e n DadaJOl. que el cxpc
d1c11h: :1bii.:rto al m3ximo re
pre:>enl:lllh: e.le DS c:n e~ta 
provincia, José Maria J imé· 
nez Campos. es una .. respues
ta coac11va lipicamcntc cat.:i· 
quil por persona> que p rolife· 
rnn en el pa rtiJo". 

Por otra par te . el concej al 
Jcl Ayu n t a111 ie nto d e S al .1-
nw111.:a ~1anucl Campo r ctú 
:t)er :1) e \ alcalde Je~Us f\l.ila 
g:t ( PSOE) 3 q ue prc>cnle d 
acta del Jcuer<lu en el que, )e· 
gl111 é!t te, ~e rec hazó la pro
pue)t,1 dt.:: un ClHl:>lrUctor y de 
Juan Ciucrra de 1110<.Jificar el 
PIJ11 gcner JI Je urb.1111~mo 

Jordi Pujol opina 
que la democracia 
necesita vigilancia 
y limpieza 

El PAIS, Barcelona 
El prc)1dc11te t.h: IJ Gc:ncr Jht:ll 
) hdcr de Co1wergCnc1a 1 Uni<l 
(CiU). Jordi l'u¡ol. man1fe>IÓ 
:l) cr que 110 ut il1L.ar3 co mo 
- .mn.1 po lit1ca .. la polénm:J )O* 

b r c las Jcti>• 1d.tde~ de Ju~rn 
G uerra. 1!9"111ano de Alfonso 
G l1crra. 

En Ul\3!1- dcclar;1ciones .1 l .l 
"cn11~1u.1 C111a/u11Ju Ri1di11. Pujol 
!oci'l:iló que l.l <lemocr:1cia -ne· 
ces11a v1gilanc1a, l11np1eza y quc 
la gente puc<l3 tener confü1111 ;1 
en '11~ gol~rnante!t". El prc~1-

. d cnlc d t.:: la GenerJlitat coind· 
d iú CHll el PSOl:. a l 111cJ1ca r que 
..la:-. cosas !\C 11c11c11 que ad~1-

r:tr)C .. por la vía Jllllicial. 
Por MI pane Mit¡ucl Roca, 

secretario general de Conver· 
gC11cia mJnifcM<l en una co11fo
re11da dl' prcn~a celebrada cu 
U;1 rcclona: .. E~ dificil tipific.1r el 
tr:i lico d e iníluencias. pero 
Jchc lwcerse Jando culllpli -
1111c11tcl .t 1111 dc~co '>ocia!"' 
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Lerma: "La democracia sale reforzada al 
atajar presuntos casos de tráfico de influencias" 
El presidente valenciano dice que no es sensato vincular decisiones de Gobierno a sentencias judiciales 

MIGUEL ÁNG EL VI LLE.NA. Valenciu 
.. ~le pan:1.:c que no resulta sensato vincu
lar dcc1:-.1011cs de Gobicr110 a la ac tuación 
de las 111su111cionc!l.judicialcs. Las ~cmcn
cia:-. de un tribunal no han de dictar mi) 

decisiones, porque yo respond o ante el 
Parlamento autónomo". Así explica Joan 
L~rma, presidente de In Gcncralit at va
lencia na. la destitución d el cmueller d e 
Obras P úblicas, Rafael Blasco, por u n 

presunto 1 r:\fico ele iníl11c11cia:. en rcc:1lifi 
cacioncs de terreno::. . Lcrma niega que 
c•i>ta falta de deh.lle en el l'SOE y afü1dc 
qui.: el relevo de ~uspcchoso::. de trafico de 
inílucncia:. rcíucrza la dcmocrnci3. 

El pa:-.Jdo diJ 27 de diciembre, 
Lcrma dc:-.tituÍ:I <le forma fulmi
nante Ji titular de Obras Públi
C3S, Urb~m 1::,mo } T ransportes 
de la Gcncralitat y viejo colabo· 
r.:idor !IU)O, Rafael íllasco, tras 
una c.lcnunc1a por prc:,u n t o 
coJ1cdm de funcionarios dt: su 
dcpartJmcmo. La querella pre
sentada por el liscal jefe de Va
knc1.1. Enrique Beltrán , fue ad
m11iJ.1 .1 trámite la semana pa
!lada e mcluyc al ex cmrse/ler de 
Ob1 » l'úbltcas, R3fael Blasco, 
a trc::, íum:ionarios <le la Gcnc
ralitat. un tCcnico y un promo
tor fr .. incC:,. Pero el presidente 
de la Gcncralitat valencian a 
afirnlJ. - Al ;11ajar presuntos ca
::to::. de tr:ifico de inílucncias. 13s 
i11stituc1oncs y la dc111ocrach1 
salen reforzadas con indcpe11-
dcnc1:i di.: c..¡uc !:tC q11em .:11 las 
personas. El co1utllcr Blasco o 
yo m1)mO que no obtengo nin
gún bcnclicio. Nad a pongo ni 
nada 4uito que no cru rc dentro 
de la:, competencias de un prc
sidcmc de la Gencrali1a1". 

Lcrma res ta importancia a 
la de~aparición de tres lideres 
socialis tas de la escena política 
valenciana en el úhimo afio en 
ci rcunstan cias polémicas. Al 
referirse a la d imisión en di
ciembre de 1988 del entonces 
3icaldc de Valcnci3. Ricard Pé
rez Ca>ado, quien acusó a la 
Gcncralitat de bloquear econó
mica y políticamente el Ayunta
rnicmo. l em1a sc~ala de forma 
escueta: -su dimisión fu e una 
dcci~ 1ón propia iras nueve a ños 
al frente dt.!I Ayunt:im1ento de 
Valencia. Es una med ida c uya 
cxplu.:ación está en las mano.) 
d e quien la toma ... 

La marcha de Ciprij Ciscar. 
ex cu11.uller de Cultura y Educa
ción y número dos del l'S PV
PSO f:. al Congreso de los 
Diputado~. no m erece mñs co
mcnt:.irio de Lc rma que el si
guie111c: -ciscar i.:s diputado. 
miembro de la cji.:cutiva valcn
cian:i ) del conuté fcder J i del 
Pso e:.-. - Por tanto-. concluye 
el titula r del G obierno autóno
mo. '"no se puede hablar de dc
~apanción en ninguno de los 
tres c:1~0~ ". 

Aulodeterminación 

Siem pre comedido y pr udente 
en sus comentarios sobre: polill · 
ca general. Lcrnn califica de 
" improcedente y oportunist a" 
el dcb:ttc sobre el derecho de 
a u wdctcrminación pla nteado 
por lo~ partidos nacionalis ta) 
vasco:, y catalanes. " D a la im
pre.)ió11". dice el preside nte va· 
h:nciano, -ui.: que s~1car ahora el 

Joan Lerma. 

fan tasma de la a utodc rmina· 
ción no es más que una coart;1· 
da pa ra consegu ir mayores 
competenc ias o u n m arco fi. 
nancicro más amplio. No obs
tante. no quiero prejuzgar lus 
intenciones e.le los q ue han sus
citado esta polémica". En opi
nión de Lem 1'?i, "el nrnp~1 a uto· 
nó mico cst :\ completo,~¡ bien la 
Constitución pcnn itc profundi
z:i r e n las com pctendus y en los 
criccrios de financiación. El de-

recho a la autodeterminación 
t e rmina con el pacto de la 
Constitución y de los estatutos 
de a uto nomía". 

De ntro del recuperado cli
nrn de diálogo entre el Gobicr· 
no sociulisrn y los sind icatos. 
c:I presidente Lcrma ha puesto 
en marcha mesas de negocia
ción con las cent rnh:s para 
buscar acuerdos autonónucos 
sob re la Plnt nforma Sindical 
Prioritaria. "Finalmente". co-

me n ta, -tan to el Gobie rn o 
como los ) ind icatos s e h a1: 
dado cui.:n ta de q ue cm nccc:
sorio un acuerdo tras J3 huelga 
general del I-$ de diciembre. 
La fa lta d e diálogo perjudica
ba 3 todos y las bnses sociales 
empuJ~lll para conseguir un 
;1c uerdo". 

No obstan t e, Lcrmn no 
atribuye una iníluencia espe
c ial :o 13 f:olta de apoyo de 
UGT al PSOE en las pasadas 
elcceioue) generales. 

Un poder absoluto a la so1nbra de Guerra 
M A v .. Vulcncha 

Cu:indo Joan Lcnna acc~tlió 
.1 1:1 sccri.: taria general del 
l'S PV-PSOE en 1979 su o'oni
co inériw radicaba en ~i.:r un 
d mgL"fllc d ócil y obediente a 
1:1 dirccciOn del part ido. El cu
rriculo del citular d e la Gcne
r ali ta t valenciana. e n c 11al 
qu1i.:r guia di.: pcrsona lidru.Jc.), 
apena:. alcanza las nueve li
nea.). ya t¡uc Joan Lerr11a nu11-
c~1 trabaJÓ ante:. de acci.:dcr al 
Gobierno a utónmno. donde 
primero ocupú una can era de 
ron rt'ller y m:b larde, trns las 
elecciones d i.: 1983, la presi4 

t.lc nc 1 ~1 . E:.te licc11c1a d o cu 
Econó1111ca:., de 38 :11)os d e 
edad . qui.: a penas so11ric y ~i.: 
11111e) tra :.icmpri.: ri.:ccloso y 
envarado. rc:-tu lta 1111 típico 
ejc111plu de lo~ cargo:. púhli -

co:, q ue han llegado a ostentar 
un i111nc11so poder sin ninguna 
cxpcnencia, ni en la gestió n 
pública ni en la privada. 

A lgunos comp:tíkro~ d e la 
EJeCutiva F e deral, dur!ln tc 
los ai\us en que Lerma parti 
cipó en este órgano, lo califi 
caban como 11 11 buc11 oyente y 
un aplicado ejecutor de lus Ór· 
dcne~ d el vicesecreta rio. Al
fo nso G ue rra. Con una relat i
va Cllfltl bla11ca de Madrid y a 
t r3vt!s del impulso d i.: las vic
toria) elec torales, Lerma ha 
tejido un poder ab~oluto e n el 
part ido de los socialistas va
lencianos. Sus ad versarios e n 
el PS l'V-l'SOE. todos ac¡ue
llus que podían cuestionar su 
poder. han J e:.aparccido de la 
escena polítu.:a vale nc ia na . 
l)icn en medio de polémicas, 

bien con d iscretos mutts. En 
la larga lista de ilu)trcs dl·sa· 
paret'idos >C hallan los e• al
calde> de Valencia Fernando 
Mart iucz Custcllano y Ricard 
Pérez Casado: el ex presiden
te d e In Diputación, M anuel 
G iro11;1; el ex presidente del 
Con~ell prcuutonóm ico. Jo
~ep Lluh Albii\ana ; y el ex 
C<msell<r de Obra> Pi1blic3s. 
Rafael lllasco. 

Pero e l cscinda lo en la 
Consejería de Obras Púb li
ca s , pendiente ahora d e los 
tribunales, amenaza con sa/4 

fJ'"" al propio l erma y el si11-
11ir1J10 th• tlesco111t•11tus del par· 
tido se prepara. Todo> C>pc· 
ra11 una sena l de M adrit.I o 
u11a dcrrola elec tora l para 
acabar con un dirigente 411c 
parece i11co111bus1 ible. 
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El Programa 2000 
PARA LOS portavoces de batalla de la derecha no hay 
duda de que el Programa 2000 del PSOE es sólo un 
truco destinado a enmascarar la ausencia de princi
pios de la práctica desarrollada por ese partido desde 
el poder. Los más inteligentes entre los dirigentes con
servadores, conscientes de su incapacidad para susci
tar algo parecido, se han mostrado, sin embargo, algo 
más cautos. A los impulsores del 2000 es de justicia 
reconocerles el mérito de haber lanzado la idea y de 
haber sabido desplegarla mediante la coordinación de 
los esfuerzos de numerosas personas. 

¿Cómo de numerosas? Los responsables del pro
yecto hablan de la participación de 600.000 personas, 
de las que, precisan, Mmás de la mitad no pertenecien
tes al PSOEM. Dificilmente podría haber sido de otra 
manera, teniendo en cuenta que ese partido cuenta 
con unos 200.000 militantes. Una primera perplejidad 
deriva de esas cifras. ¿Cómo es posible que tantas 
personas estén dispuestas a intervenir activamente en 
el debate y sea tan rara la discusión ideológica en la 
vida cotidiana del partido? Ante esa hambre de parti
cipación, ¿cómo es posible, en particular, que la verti
ginosa evolución desde el scu:ia/ismo del Sur -supera
dor de la experiencia socialdemócrata de nórdicos y 
alemanes- hasta el pragmatismo cuasi liberal de los 
últimos ailos se haya producido sin apenas contesta
ción interna y en absoluta ausencia de explicación ex
terna? En otras palabras: ¿no será el Programa 2000, 
situado en el poco comprometido terreno de la pros
pección, el sustitutivo del inexistente debate partidis-
•- ... ,.a..--'"~-· ..... ""• .... -----•:.: ....... ..1 .. 1 ..a:_.-. n .. -.J. -··-
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haya algo de esto, pero aun así habría que admitir que 
más vale algo que nada y que tal vez la dinamiLación 
desde arriba sea una vía para estimular el debate polí
tico por abajo. 

Por lo demás, cualquiera que sea el diseilo que se 
proponga, es evidente que el socialismo necesita ac
tualizar su discurso. Desde las nacionalizaciones al 
papel de la clase obrera, son demasiadas las cosas que 
han ido quedando por el camino. Los viejos progra
mas máximos de los partidos de la 11 Internacional 
prometían la socialización de los medios de produc
ción, la abolición de la propiedad privada, una socie
dad sin clases. las nuevas realidades sociales, de una 
parte, y la experiencia del derrumbe del doctrinarismo 
marxista, de otra, han tomado inservibles, incluso 
como utopía, tales proclamas. Intentar una mayor 
congruencia entre las aspiraciones reales de los ciuda
danos y el proyecto de sociedad propuesto, así como 
entre éste y las prácticas políticas, era, por ello, una 
necesidad. De ello fueron conscientes los socialistas 
alemanes, que aprobaron en su último congreso un 
manifiesto que, pretendiendo ir más allá de los pro
gramas electorales clásicos, intentaba adelantar res
puestas a las nuevas cuestiones, del desempleo es
tructural a la ecología, planteadas por el acelerado 
cambio social del mundo actual. El Programa 2000 se 
inscribe en la misma perspectiva. 

Sin embargo, una segunda perplejidad deriva del 
magro resultado presentado hace unos días, tras dos 
ailos de ingentes trabajos, en la forma de un borrador 
de manifiesto de 50 páginas. Ese escrito, que cual
quier bachiller con buena pluma hubiera podido re
dactar, podría ser suscrito sin apenas cambios tanto 
por un partido ecologista noruego como por uno libe
ral austriaco o cristiano progresista chileno. Los obje
tivos reseftados son todos encomiables, razonables. 
Pero se echa en falta una definición de prioridades, un 
cuadro de opciones políticas que dé coherencia y sin
gularidad a la estrategia propuesta. Es cierto que la 
publicación en diversos medios de algunos de los tra
bajos preparatorios indica que hay por detrás una 
acumulación considerable de reOexión, en línea con lo 
que se está haciendo en otros p~íses europeos. Pero a 
la vista de lo que se propone como síntesis de esos 
trabajos y marco para el debate futuro, es legitimo du
dar del rendimiento que se ha sacado de esas reOe
xiones. 

Ello lleva a una tercera reticencia. La de si es posi
ble un verdadero debate intelectual, abierto y libre, en 
un espacio decisivamente marcado por la presencia 
del poder. La figura del vicepresidente del Gobierno 
al frente del proyecto otorga a éste un carácter oficia
lista dificilmente compatible con el pensamiento criti
co que ~e supone propio de toda empresa intelectual. 
Lo ocurrido el día de la presentación del manifiesto, 
con todos los asistentes mostrando su adhesión a un 
Alfonso Guerra repentinamente descabalgado de su 
montura populista, puede ser, en esa perspectiva, algo 
más que un síntoma. Pues tanto o más que sobre el 
papel del sector público en su proyecto es urgente que 
los socialistas discutan tambí¿n sobre los efectos que 
el poder ha producido en ellos, y en particular sobre 
esa confusión entre lo que es bueno para la sociedad y 
... -·· - • - ·•· -~ - - - - -·· - .... f 
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1 Al día 1 

Buscarse la vida 
Cuando un partido est6 on la 

oposición os cuando realmente 
so puede ver la t alla do sus lide
res ya que, sin el soporte del 
poder. han de conseguir 1er 
mh brillantes y eficaces que al 
gobierno. Es lo que est6n obli· 
gados a hacer ahora Agremunt 
y Gonzélez Lizondo en Madrid, 
si pret enden luego plantarle 
cera a Lerma. ,. 

Y la cosa no es fAci l. Para em
pezar, al presi dente del Con
greso, Félix Pons. se ha descol
gado con un acuerdo de la 
mesa de la cámara por el que 
no se autorizan laa agrupacio
nes parlmenteries, lo que supo
ne que Lizondo se he de quedar 
met ido hasta el cuello 'en ese 
cajón de sastre que es el grupo 
mixto, donde hacerse de notar 
resulta harto diflcll. Pero la fl 
losofle de ese acuerdo, que 
perjudica a UV, hace pensar 
que Agramunt no lo ve e tonar 
mejor para intentar montar un 
subgrupo valenc iano dent ro 
del grupo popular. 

Ademh, da la Impresión do 
que al reforzado -que Fraga 1e 
quede en Galicla y le deje hacer 
no es manco refuerzo- llder 
popular, José Maria Aznar, no 
le deben hacer gracia plantea
mientos regionalistas en una 
cámara no previste pare ello. 
mh ime cuando pueden u r 
motivo da fricciones Internas, 
en un momento en qua preten
de hacer del PP el equivalent e 
polltico del Mar de la Tranqul
lldad. 

Pues con esos mimbres, o se 
hacen la vida o pasen por lapo
ll tica sin pena ni gloria. 

José Miguel Gercla 

V ALENCIA/POLITICA Miércoles, 20 de diciembre de 1989 

Es respuesta a los ataques de Agramunt y Montesinos 

Lizondo: "En el Congreso dicen que PP viene 
de PaPanatas, y en v.alencia a veces es verdad" 

"En el Congr eso de los dipu
tados se hace el chiste de que P.P. 
viene de PaPanates. y si miramos 
hacia Valencia hay veces que est o 
se confi rma" me dacia ayer el 
diputado valoncianista GonzAlez 
lizondo tras conocer las últimas 
declaraciones del presidente pro
vincial de Alicanto del porl ido 
conservador Juan Antonio Mon
tesinos y el do Valencia Pedro 
Agramunt. 

Montesinos aseguró que la inler
vención do Lizondo en ol Congreso. 
asl como la presencia do UV era 
" un chiste de le poll tice", y los re
comendaba que no hicieran pre
gunias o mociones. lo que aprove
charon los valencianislas para des
velar que la proposición no de l ey 
presentada por ol PP rola1lvo a lo 
declaración de zona ca1as1ró fico a 
los lérminos de la provincia de Va
lencia gravemente afectados por las 
inundaciones. se refiero "por una 
torpeza totalmente inexplicable. 
sólo a la 'provincia' de Valencia" lo 
que ha obligado. tanio a Gondlez 
lizondo como a Joon Olivar a pre
sentar dos enmiendas de adición 
por las que piden. primero que se 
sustituya esta expresión por la de 
'Comunidad Valenciana' y además 
que se añada 0 110 punlo para que 
se incluya. de manera opcional "el 
riesgo de lluvias dentro de la co
bertura del Seguro Agrario Combi
nado. libr ando a t al efect o las 
oportunas disposiciones pare la 
Empresa Nacional d e Seguros 
Agrarios" con la cual "¡Cómo di
cen que no preguntemo1 o no pro
pongamos Iniciativas?. ya t endrla
mos bast ante trabajo sólo con ir 

Litondo y Agramunt. vecinos de 6sta y ... adverurlo. polltlco• . FOTO l'lHAUSA 

enmendando las barbaridades que 
hacen ellos". 

El diputado valencianista expli
caba: " l o que he dicho Montesinos 
es ruborizante; se olvida de que en 
Alicante viven directamente de los 
cltr lcoa 40.000 personas, ¿olvidar. 
eso ea un chiste electoral?. ¿lo es 
que en la Vega Baje muere gente e 
causa de las continuas Inundacio
nes? Este tipo do cosas deben ser 

las PaPanateces que tanto dan de 
que hablar". 

En relación al tono de "perdona
vidas" que suelen utilizar. en opi· 
nión del valoncianista. Montesinos 
y Agramunt . invitaba "al senor 
Montesinos a qua me diga durante 
la anterior legislatura cu6ntas ve
ces so colocó ante la t ribuna de 
oradoras pare defender temas va
lencianos o loa qua sean; nosotros. 

los de UV, en ten poco tiempo ya lo 
hemo1 hecho diez veus" . 

Por lo que se refiere al presidente 
del PP de Valencia, Pedro Agra
munt . éste declaró que habla hecho 
una interpelación sobre la Nacional 
111. " l o que es absolutamente Ine
xacto; en la secret arla del Congra
so no noa han sabido encontrar 
ninguna. ni ninguna proposición, ni 
pregunta, ni moción sobre el tema. 
salvo que la hicieran ayer o antea 
de ayer. Al parear el 1enor Agre
munt cuando habló tan 1010 tanla 
la intención de hacerl o, si le dejan 
en Madrid ... " por lo que también 
deberá cubrir esta cuestión UV " in· 
cluyendo la N-111 an 1u ronda de 
circunvalación a Caatellón". 

El presidente del Congreso. por 
otro lado, escribió ayer a Gonz61ez 
lizondo noti ficándole el acuerdo de 
la mesa en el sentido de que no 
habré este ano Agrupaciones parla
mentarias. " asto es una decisión 
que viene a demostrar la prepoten
cia de los dos grandes partidos. 
PSOE y PP que quieren orillar a las 
minorías porque ellos solos se 
creen que se bastan para represen
tar a Espana", y consideraban los 
valencianis1as que se trataba de 
una decisión discriminatoria ya que 
en ·la pasada legislatura hicieron 
una "excepción" con IU y los cris
tianos. "lo que PSOE y PP quieran 
es repartl ru el poder, el pr imero 
para estar siempre en el gobierno. 
el segundo para permanecen por 
los 1lglos en la opo1ición. por lo 
que necesita ahogar las vocea da 
los pueblos. Pero no nos callar6n" . 
dijo. 

R. B. 

Reflexiones de un tránsfuga municipal 

A Margareto y otros 
En principio 
podrla pare
cer que no 
existe rela · 
ción entre un 

, alcalde. vice
presidente de 
la diputación 
y presidente 
de u nn im· 

portante institución financiera y 
un tránsfuga municipal, que no 
lo es de su mismo partido. 

Lo cierto es que hay muchas 
razones que mueven esta refle
xión. que no puede t itularse 
simplemente Margareto po rque 
hay otros muchos que estén en 
el mismo caso y o hen pasado. 
o pronto pasarén por el mismo 
trance. como no cambion mu
cho las circunstancias. 

Quizás p ocos sepan q u o 
M argareto, lo quiera o no. -
que yo més bien creo quo si-. 
pertenece históricamente a un 
reducido circulo. cuya existen
cia se remonta al al\o 1975 
cuando los militan1es de la fe 
deración valenciana del PSOE. 
muy anterior al PSPV-PSOE. 
cablamos con holgura en la 
sala de un despacho donde pe
riódicamente nos reunlomos 
para hablar de socialismo. de 
los viejos maestros socialistas y 
de las perspectivas de un futu
ro, en lo inmediato peligrosas y 
oscuras. 

Era a la s¡¡lbn l>'\l>\<¡,V.'!.\'l> lUl. 
bizarro trabajador telefónico 
cuya sola presencia no sólo 
fortalecla nuestras conviccio
nes obreristas, sino también 

Por Manue l del Hie rro 

nos causaba una ciena envidia 
a los que intentábamos disimu
lar el aire intelectual derivado 
de nuestra formación u niversi· 
taria. Hablaba poco, poro tajan 
temente y votaba con astucia e 
Inteligencia. 

Aquel reducido clrculo pue
de ser calificado do ilustre en 
tanto en cuento do ól surgieron 
cargos importantes: un presi 
dente del Consell Preautonó
mico, al menos dos consellers. 
alg(Jn director general. varios 
diputados. alcaldes y conceja
les. Sin embargo. volviendo la 
vista atrás es triste comprobar 
cómo por unos rozones u otras. 
le mayorla estamos aporcados y 
el borde dol comino, bien del 
partido, bien do los cnrgos p(J
blicos, bien do ambos cosos o lo 
vez. 

Uno do los últimos resisten 
tes he sido M argereto. Hasta 
ahora se hablo mantenido no 
sólo contra v iento y me reo, sino 
contra todo p ronóst ico razona
ble. porque la verdad es que 
muchas son l as entradas al la
berinto polltico. y uno sola la 
salida que termina en la hogue
ra en la que tardo o temprano 
todos acabamos por quemar· 
nos. 

De todos modos ora gratifi
cante ver la resistencia de un 
veterano socialista. obrero y es
pal\ol. aguantando en el PSPV
PSOE en el que tal especie re
sulta cada vez m6s anacrónica. 
Y resultaba d ivertido asistir a 
los esfuerzos de los analistas 
pollticos cuando doscriblan los 

presuntos acercamientos de 
Margareto a algunas de las fac
ciones de cada momento. 
cuando lo cierto es que no son 
nunca los planetas quienes gi 
ran alrededor de los satél ites. 
sino a la inverso. 
. Pero, como dice la canción, 
no son b uenos los tiempos para 
lo llrica. ni para los social istas, 
obreros y espal\olos. En la po
sada que algunos construyeron 
son muchos los que aspiran a 
pernoctar, y, a ser posible, en 
habitación individual con sába
nas de hilo en el lecho. Y segu
ramente no es sensato ejercitar 
los robles frondosos y centena
rios. que acaban desgajánd ose 
ante el lmpotu de los aguas. Tal 
ves sea m6s inteligente actuar 
como el junco que so dobla 
pero no se quiebra; porque 
después de la riada la tierra vol
verá a dar n uevos fru tos que 
serán tanto mejores en la medi 
do en que la semilla sea la ade
cuada. 

Y nunca habré mejor semilla 
para el PSO E que los socialis
tas obreros y españolas. aun
que ahora estén de moda. -
sean más modernas--. otro t ipo 
de sensibilidades y otro clase 
de obediencias. Por eso es im
portante resistir. porque resistir 
es vencer y siempre seré más 
fácil hacerlo bajo los paraguas 
de una presidencia comarcal, 
de una alcaldla, de una vice
presidencia de la Diputación y 
de una presidencia de una enti· 
dad financiera. que a la intem
perie. 

Diputación v Generalidad firman 
un acuerdo para tratar las basuras 

Con una inversión que asciende 
o los 770 millones de pesetas el 
conseller de Administración Públi
co, Emérlt Bono y el presidente de 
In Diputoclón, Francisco Blasco. 
f irmaron ayer un convenio para el 
desarrollo de actuaciones e ins1ala
ciones industriales de tratamiento 
do residuos sólidos urbanos en la 
provincia de Valencia. 

A través de este convenio se re
gula la concesión de una aporta 
ción que la Consellerla de Adminis
tración Pública. por mediación de 
la agencia del Medio Ambiente, 
otorga a la Diputación para com
plementar uno de los programas de 
mayor envergadura de la institución 
provincial. como supone la ejecu
ción del plan director para la ges
tión de los residuos sólidos urba
nos e industriales. dentro de las 
consignaciones correspondientes a 
los anos 1989-90. 

La intervención de la administra · 
clón de la Generalidad valenciana 
se integra. a su vez. en el plan de 
actuocionos previsto par el decreto 

129/ 1985. de 23 de agosto. de 
Consell. por el que se determinar 
los d irectrices de coord inación d1 
las funciones propias de las dipu· 
taciones provinciales de la Comu 
nidad Valenciana y declaradas d1 
interés comunitario. 

Para el cumplimiento de est1 
convenio la Generalidad aponar1 
281 '5 millones de pesetas. mientra' 
que el resto. hasta ese total de le>. 
770 millones. correrá a cargo de h 
Oiputación y de los ayuntemlent<>. 
af&etados par las aC1uacione.s pie 
vistas. 

Hay que decir que el plan direc 
tor para la gestión de los residuo: 
sólidos de la provincia de Valencia 
que fue aprobado por la Diputaciór 
en el pleno de 14 de abril de 1983 
se puede considerar en la pr6c1ie1 
como modélico en la lucha contri 
el deterioro del medio ambiente. J 
través del mismo se racionaliu 
todo el procMo de tratamiento d1 
las basuras, desde su recogida a 11 

transformación. 
Vlcen10 Murllil 
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Bono, Doménech y Birlanga negociarán la concertación social 

El Consell cierra el año 89 con 
cuatro destituciones en Cultura 
El último pleno del Consell remodeló ayer la Conse
llerla de Cultura con el cese de cuatro cargos, Y de
signó a los consellers que negociarán con UGT Y 
ce oo la concertación. La agenda de la reunión era 
una de las más cargadas de todo el ejercicio. 

JAVIER G. DEL VALLE __ _ 
El pleno del Consell celebrado 

ayer aprobó los ceses y sustitu· 
ciones de cuatro cargos do la 
Conselleria de Cultura, Educa· 
ci6n y Ciencia, en el marco do la 
remodelaci6n introdudda por su 
nuevo titular, Antonio Escarré. 
Los cambios suponen lo salida 
de José Antonio lbars, hasta 
ahora secretario general dol de
partamento; Enrie Cullat, direc
tor general do Patrimono Cullu· 
ra; Manuel Ortiz, director general 
do Deportes, y Enrique Soriano, 
dlreclor general de Juventud. 

José Antonio Godoy Gnrcla, 
hasta ahora director do los servi
cios territoriales do la con:iellerla 
en Alicante, será ol nuovo oocro
tarlo general. Ttene 42 al\os, na· 
cl6 en Bonl farrl y entr6 en al 
PSOE y la UGT en 1976, a Ira· 
vés do la colonia de exiliados en 

Ginebra, donde llog6 a ocupar 1~ 
vicesecretaria general dol parto· 
do. Ha sido también el móximo 
responsable de la Federación de 
Ensollanza de la UGT (FETE) 
en Catalul\a, Alicanto y la Comu· 
nldad Valenciano. Form6 parte 
del comité nacional del PSPV, y 
hoy es miembro de la e]ecutiva 
de Alicante y su comarca. 

Evangollna Rodrl guoz Cua
droe por su por1o, sustituyo o 
Cull¿t al frente de la dirocci6n 
de Patrimonio Cultural. Doctoro 
en Filologla Moderna y cotodrátl· 
ca de Filologla Espallola, era 
hasta hoy vicorroctoro do Es· 
tructura DopartamontalJ Torcer 
Ciclo do la Univorslda de Va. 
loncla. Es autora do numerosos 
trabaJos do lnvestlgacl6n y dlrl· 
gl6 diversas colecciones edito
riales. 

Para suslttuir a Ortiz al fronte 

do Deportes ha sido nombrado 
José Antonio Chapo Lópoz, 11-
conclado y profesor de Educa· 
ción Flsica, dedicado o la docen
cia en Alicanto. Era el represen
tante do la Comunidad Valencia
na en los Conso]os Superior de 
Dop<>rtes y Espal\ol del Deporte 
Universitario. 

Por último, Joan Calabuig Rull 
será ol nuevo director de Juven
tud, una óron en la que lleva 
ocupando cargos desdo hace 
más de diez al\os dentro do la 
organización del PSOE. Actual· 
monte es diputado autonómico, 
y desde 1985 hasta junio del 89 
fue el presidente de lo Unión In
ternacional de Juventudes So
cialistas (IUSY). Entre 1981 y 
1983 fue también director do 
servicios do Juventud y Dopor· 
tes en el Ayuntamiento do Va
lencia. Es, junto a Godoy, ol sec
tor más po/11/co de los nuovos 
cargos. 

Dentro de un orden del día re
pleto do tomas, el Consoll doslg· 
n6 también a los miembros que 
llevarán el peso de la negocia· 
clón que Lerma ho abierto con 

Enrie Cullal 

los sindicatos UGT y CC 00 de 
cara o una posible concertación 
paro ol al\o 90. Emerit Bono, de 
Administración Pública; Miguel 
Doménech, do Trabajo, y Anto
nio Birlonga, do Economla, se· 
rán los encargados de sentarse 
en las sois mesas abier1as. 

El Gobierno aprobó también. 
de forma oficial, la prórroga de 
los presupuestos del 89 y el con
venio que permitirá a la Genera
litat recibir unos 4.000 millones 

Colaboración 

CARMEN D. QUINTERO_ 
El pasado dio 1 do novfom· 

bre, el Consord d'Edtt0<a Valon
clans, SA, y la Corporación Fi· 
nanclera dol Medltorrllnoo, SA, 
remltlan a Balleaar VIVH un 
•estudio de colaboración con 
/a Conselleria da Cu/fura, F:du
cacioñ y Clone/a•, mediante el 
cuel, y tras solicitar una •lota/ 
transparencia•, se pidan ayu
das para financiar • /as versio
nes en va/ene/ano de llbros de 
texto do BUP•. • Nos /nfereaa 
-dice el documento- entrar 
con conse//eria apottando pro
yectos muy concre tos qua 
sean importantu para su poi/· 
tics do consolldaclón do/ pro· 
coso do normallzaclón llngO/stl-

Por todo ello, la editora y la fi. 
nanclera establecen que •o/ 
Consorcio debe arriesgar en 
Inversiones sobre los //broa de 
texto do Jos que exista aeguri
dad de ventas y continuidad de 
las /fnoss ys en marcha, Aco
metor otros proyectos con ayu-

das concretas a In lnvors/6n•. 
Pero lo más importante de esta 
colaboración serian •/as //neas 
editoriales do fortaloclmlonto 
do los criterios y programas do 
Is reforma educativa de 1991•. 
•En el/a -dice el escrito romltJ. 
do s Vives- ostsrtl Is clavo do 
nuestro lsnzsmlento hacia cuo
tas do morcado cercanas al 
30%. Nosotros -ollado- p O· 
domos ganar Is partida si nos 
ssogursmos do lo slgulonfo: 
Ofrecer llbros do toxto ospocfl/. 
cos ~n EGB- s lss progra
maciones de /a consellorls, 
acometer lfnoss do matarla/os 
curriculares, rentablu, t•ro 
con fuerte Inversión Inicia, con 
e/ apoyo especffico de conse
Ueria•. 

Por parte del Consorcio, la 
co/aboraclón con lo Consollorlo 
de Cultura, Educación y Ciencia 
tendrfa como contrapartida 
•ofrecer especia/ sonslb///dad 
sobro los proyectos propios do 
conse//er/s que requieran do/ 
concurso do la lnlclstiva priva· 
ds, ofreciéndonos para cuan· 
tss sugerencias tenga y que ll 
nosotros nos sea pos/ble aco· 
mBter•. 

Tras establecer las modalida· 
dos de colaboracl6n, en ol opar-

Baltesar Vlvea. Levante 

tado de coed/clón se hace es
pecial referencia, ponl6ndolo 
como ejemplo, al •convenio 
suscrito recientemen te con 
Presidencia do Is Gonornlltsl•. 

Aquf no acaban las ideas. Co
mo remato ol documento, el 
Consorcl es1ablece que •sería 
conveniente por parte de con· 
se/feria, psrn colaborar en e/ 
sctus/ estado de cosas y •n e/ 
re/anzamlento inmadisto de Is 
editor/si, que comprase uns 
cantidad Importante de llbros 
paro on/regnr o /os colegios 
públlcos•. Todo un brocho de 
oro. 

Bnltasar Vivos no lo ho visto 
claro, y de momento ha decidi
do no firmar esta colabotaci6n, 
con lo cual la Corporación Fi· 
nanclara del Mediterráneo, SA, 
no se arriesga a 11sumir la ges
tión de la edhoriaJ. Por esta vez, 
la Información ha.ce obviar los 
comentarios. 

Esta no os l a única guerra 
que se ha de librar en la Conse
llerla d o Cultura, Educación y 
Ciencia. 

A partir de ahora, tras los ce
ses de Enrie Cul\at, José An
tonio Ibera y Manolo Ortlz, en 
lo avenida de Campanar se vfvf. 
rán momentos de alto tensión 
entre los fieles al conseller CI· 
prlano Ciscar, amurallados •n 
las áraas de educación, y las 
nuevas Incorporaciones, que 
cuentan, todas ellas, con el be-

S~bndo, 23 de diciembre de 1989 

do la Confederación del Júcar 
para Invertir en depuración de 
aguM residuales. 

El plono cre6 además el lnsti· 
tuto Vnlenclnno de Investigacio
nes Económicas, que adquiere 
la estructura do sociedad an6ni· 
ma, y aprobó la oferta de om· 
ploo del personal adscrito al Ser· 
vicio Valenciano de Salud (SVS). 
El total de plazas ofertadas será 
de 935, y las convocatorias apa
recerán antes do tres meses. 

neplácito del secretario general 
del PSPV, Juan L&m\8. 

En su in1ento por salvarse de 
la hecatombe, desde la calle AJ. 
bacete aseguran qua el director 
general de Deportes hablo 
mantenido algunas conversa
ciones con Maria Antonia Ar· 
mengol, en las que, al parecer, 
so mostraba proclive a cambiar 
de bnndo, o do familia, que es 
el término utiilzado por los SO· 
cialistns. 

Las negociaciones no han te· 
nido el efecto deseado. La fo n· 
tanerfa lermlsta y al propio Lar
ma no acaban de fiarss de los 
•traidores•·, y en todo caso, 
consideran que la penitencia 
slempre suele ser necesaria. 

Desde los últimos movimien
tos ejecutados por el secretario 
general de los socialistas valen· 
clanos, está muy claro que su 
Intención fundamental en la ac
tualidad 99 potenciar a los hom
bres do Alicante para reforzar 
su posición olll. 

De momento, no puede per· 
der " nadie, ni siquiera a Anto
n io TorrH, a quien, al parecer, 
tiene lnlend6n de •co/ocM>. 1n 
Presidencia, lo cual no de]& de 
resultar lncrafble, aunque, claro. 
es un buen regalo de Navidad. 
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El Consell decide "llevar a cabo" la propuesta sindical prioritaria 

Escarré cesa "ciscaristas" en Cultura 
Posiblemente, la de ayer será la para la ·coordinación de actuacio· estimó quo la recaudación del ca-

última reunión que el gobierno va- nes entro la Sociedad Valenciana non sor lo de 10.966 millones. 
lenciano celebre este a~o. y entre Parque Tecnológico y la puesta en El Consell acordó denegar la so-
los acuerdos tomados destacan una funcionamiento del mismo. La co- licitud do segregación de parto del 
profunda renovación de altos car- laboración se refiere a proyectos de municipio de Requena, para cons
gos de la Consellerla de Cultura y la inversiones y campañas do fomento tituirso en municipio independiente 
misma decisión del Consell do " lle· de la actividad comercial en el cen- bajo lo denominación do San Anto· 
var a cabo la propuesu sindical tro histórico. nio. Tombi6n acordó constituir una 
prioritaria". Emtlrit Bono destacó, El Gobierno valenciano ,aprobó sociedad anónima para la produc-
en la referencia dada o la prensa, otro convenio con la Confedera- ción y comorclalización de transfor· 
que el gobierno valenciano conlla ción Hidrográfica del Júcar sobre el modos agrlcolas, asl como la firma 
en que se pueda llegar a acuerdos canon do vertidos y su ampliación do un convenio marco, para la pro-
con los sindicatos, con los que "se para la mejora de la calidad de las moción del sector del calzado. 
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alcance la concen ación social". aguas continentales. Emtlrit Bono J . M . Dasl Antonio Esearr6. 
Como una auténtica revolución --------------------------------------------------------

ha sido entendida la decisión del 
consellor Escarró al sustituir o la 
mayorla de los altos cargos do la 
Consellorla do Cultura. Aunque 
Emérit Bono se l imitó o justif icar 
que los ceses se hablan producido 
"a petición propia", en el fondo se 
aprecia una clara intencionalidad: 
Escarré quiere rodearse de un equl· 
po distinto. al elegido en su die por 
Ciscar. 

Los ceses acordados ayer por el 
gobierno a propues1a de Escarré 
han sido los siguientes: J osé Ante· 
nio lbars, secretario general; Enri
que Cuñat. director general de Pa
tr imonio; Manuel Ortiz, director ge· 
neral de Deportes; y Enrique Sorio
no, director general de Juventud. 
Para ocupar estos cargos. el go
bierno acordó nombrar a José An· 
tonio Godoy Garcla, como secreta· 
rio general; Evangelina Rodrlguoz 
Cuadro. como directora general de 
Patrimonio; José Antonio Ch.!!.e!! 
L0pez. como d irector general~ do 
Deportes; y Juan Calabuig Rull. 
como director general de Juventud. 

El conseller Emérit Bono explicó, 
por otra parte. que el gobierno ha
bla debatido sobre la concor1ación 
y la propues1a sindical prioritaria. 
Dijo que el Consell "ha decidido 
llevarla a cabo" y para ello ha en· 
comendado a los responsables de 
Economla. Administración Pública 
y Trabajo, para que inicie las nego
ciaciones. 

Emérit Bono agregó que trns la 
reunión que los sindicatos han 
mantenido con el presidente de la 
Generalidad, la negociación " se 
contempla con optimismo". Dijo 
también que se ha observado " un 
cieno sentido de responsabilidad 
por pana de los sindicatos" . Por 
ello confió que, en el marco del 
PEV. se pueda llegar a acuerdos, 
con los que "se alcenco lo concer· 
taclón 1oclal". 

Por lo que se refiere a los asuntos. 
incluidos en el orden del dla de la 
reunión, el gobierno acordó conce
der ayudas extraordinarias a los co
merciantes afectados por el hundi
miento del edificio de la calle Pedro 
111 el Grande. Estas ayudas, que se 
elevan a un millón y medio de pese
tas cada una, tienen el objetivo de 
paliar los da~os producidos por el 
cese forzoso de la actividod laboral. 

Tambien acordó el Consell suscri· 
bir dos convenios con el Ayunta
miento de Valencia. El primero se 
refiere a la ejecución en el tramo 12 
del cauce áel Turra del proyecto " un 
rlo de nlftos". Este proyecto se con
figura sobre una superficie de 
61.000 metros cuadrados. como un 
área de juegos presidida por una 
figura de Gulliver e incluyendo tam· 
bién un gran laberin)o. bajo ol nom
bre de " El Bosque Encantado". El 
proyecto seré financiado totalmente 
por la Consellerla de Industria. 

El segundo de los convenios es 

La gota 

Escarré eliminó ayer de la 
Consellorla de Cultura a un 
puftado de ciscaristas. entre 
otros. Enrie Cuftat. Dentro 
de poco, al paso que van. de 
Ciscar sólo quedaré on Va
lencia un vago recuerdo. V 
tampoco es oso. Cisca r tuvo 
errores. pero dejó también 
en marcha obras como ol 
IVAM. 

MARIA CONSUELO REVNA 
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Vicerrectores y decanas del equipo de Lapiedra son una cantera para los cargos socialistas 

Los tránsfugas del Bloc 
MAITE DUCAJU ____ _ 

La vicerrectora de estructura 
departamental de la Universitat 
de Valencia, Evangellna Rodrí
guez, acaba de ser nombrada 
directora general del Patrimonio 
Cultural de la Generalitat, en 
sustitución de Enrie Cuf'iat. No 
es esta la primera vez que el 
PSPV-PSOE se nutre de miem
bros del equipo del rector Ra
món Lapledra para cubrir ce
ses y dimisiones en sus depar
tamentos, incluso en momentos 
en que las relaciones no eran 
tan distendidas. 

Las tránsfugas en el Bloc se 
han dado más a menudo de lo 
que el mismo Lapiedra hubiera 
querido. El primero en pasarse 
a la oposición fue el ex comu
nista Emerlt Bono, quien ocu
pó el vicerrectorado de Econo
m fa y quien, tras pasar una 
temporada como concejal so
cialista en el Ayuntamiento de 
Valencia, ahora es conseller de 
Administración Pública del Go
bierno de Joan Lerma. 

Por aquella época la decana 
de Derecho, Carmen Alborch, 
«bloquista» en sus plantea
mientos y en sus votaciones en 
juntas de centro y de gobierno, 
asf como en el claustro de la 
Universitat, dejaba una beca 
para investigar en Estados Uni
dos, rechazaba las tentaciones 
de Rlcard Pérez Casado para 
ser concejal de Cultura y acep
taba el cargo de directora gene
ral de Institutos Culturales ofre
cido por el entonces conselier 
de Cultura, Cipria Ciscar, a 
quien siempre le hubiera gusta
do que Carmen apoyara más 
las posiciones socialistas en la 
institución académica. Ahora 
Evangelina y la Alborch com
partirán pasillos en la conselle
ria de Escarré. 

Lapiedra se quedaba, resig
nadamente, sin dos buenas 
piezas bien colocadas, y asu
mía, sin remedio, que a algu
nos de sus más íntimos colabo
radores les tentara la «erótica 
del poder». 

El alío pasado, la vicerrecto
ra de Extensión Universitaria, 
Isabel Morant, se quedaba sin 
una pieza clave en su amplio 
proyecto de lievar cultura a las 
aulas y a la sociedad desde la 
Universitat. Su estrecho colabo
rador, Tonl Tardara, director 
del servicio de Extensión Uni
versitaria, se pasaba a la direc-

Evangellna Rodríguez. M. M. Emerlt Bono. Levante-EMV Carmen Alborch. M.M. 

Los socialistas tienen tos ojos puestos en colaboradores de Lapledra. M. MOUNES 

ción del Centre Dramatlc de la 
Generalitat . Un buen cargo, 
aunque no demasiado apeteci
ble, por la situación que vivía y 
vive esta reciente institución. 

Ahora le ha tocado el turno a 
la vicerrectora Evangelina Ro
dríguez, quien declaraba, al co
nocer el nombramento de direc
tora general de Patrimonio Cul
tural en el departamento del 
también universitario Antoni Es
carré, que la aceptación del 
cargo se producía después de 
la pertinente consulta con el 
rector Lapiedra y obedecía, se-

gún ella, a la voluntad de afron
tar un servicio que entiende po
sitivo y que muestra, más que 
nunca, el nivel de entendimien
to y colaboración entre ambas 
instituciones. 

En palabras textuales de la 
misma directora general, «ha 
sido una gran satisfacción cola
borar con el equipo de gobier
no de la Universllat de Valen
cia, en una lfnea de actuación 
que he apoyado y espero que 
se mantenga en un futuro. 
Querría afrontar la nueva res
ponsabilidad con la sinceridad 

y dedicación da una universita
ria qua entienda la gasUón cul· 
tura/ como un proceso de diálo
go entre ideas, y nunca entre 
intereses concretos. En estos 
momentos .me siento optimista, 
aunque se trata de un optimis· 
mo prudente, dadas /as dificul
tades, que no se me ocultan, 
de una gestión positiva». 

Una vez más, el Bloc sirve de 
cantera a los socialistas. Y, de 
nuevo, Lapiedra, se queda sin 
una compaliera necesaria. Las 
tránsfugas no sólo se dan en 
los partidos políticos. 
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La ejemplar disciplina de salir en la foto ( 1) 

El PSPV-PSOE· afronta 1990 con serias crisis internas 
En todos lados cuecen habas, y 

en lodos los edi ficios se hace, al· 
gún d la. hervido. sin embargo es 
bien cieno que no 1odas las ha . 
bas se escuchan cocer ni todas 
las fincas huelen a col. 

Es10 se debe. quizá. a la discre· 
ción de sus pr.01agonistas, a 
cómo se disfraza. elude o camufla 
lo que se está pasando. 

Cualquier lector de prensa d ia
ria podla sacar. al poco de tenor 
su suscripción, la conclusión de 
que en el centro-derecha es1aban 
siempre de crisis. lo que era una 
deducción correc1a. 

Aquí no pasa nada. aunque 
pase 

¿Por qué aqul, en el PSOE. ra
ramente se escuchaban cocer las 
habas? Por varias razones: son 
mucho más disciplinados; se han 
aprendido, bien de memoria, que 
quien escandal iza. es centrifuga· 
do como un apestado. en defensa 
del orden y el bien del parlido. 
No seré yo quien diga que ése es 
un procedimiento errá1ico. y me· 
nos aún a la vista de los resulta· 
dos. 

Hay otras razones tan podoro· 
sas como las ya dichas: se está en 
el gobierno. y eso significa que se 
1iene poder. Los militantes socia
listas, o bien tienen un cargo PO· 
lltico, ins1i1ucional u orgánico. o 
no han perdido la esperanza de 
tenerlo. simplemen1e porque las 
instituciones están en sus manos. 
Eso disciplina. También por te· 
mor a la d iscrepancia. porque 
has1a el momenio ha sido abona
da con dureza y decisión: los os· 
cándalos -se dicen- pocos. 
conos y ye. No he imponedo qui
tar e uno o dos alcaldes de ciude· 
des tan imponantes como Valen· 
cia y en muy poco tiempo. 

Algunas crisis Importantes 

En el PSPV-PSOE se han dado 

algunas crisis imponan1es que 
pasaron casi desapercibidas. pero 
sin ir muy lejos, en las anteriores 
elecc iones municipales. la Ejecu· 
1iva del partido tuvo que expulsar 
a ¡más de setenta miliiantesl de 
una vez, y abrió expedien1cs dis
ciplinarios a un número elevado, 
por indisciplinas tales como pre
senlarse en candidaturas como 
"independienles de izquierdas" 
cuando eran militantes socialis-
1as. 

Las expulsiones afectaron a 
Calpe, Campello, Gátova. Boni
dorm, Alberique, Liria, On1onien· 
le, Ayora y Alcalá de Chiven. Los 
expedientes lo fueron a los gru· 
pos municipales, enteros, de Ta
bernes y Barchela, enlre olros. 

Pero no hace falla irse 1an lejos 
--si lo he hecho, si me he re1rasa· 
do dos años en la memoria, ha 
sido por poner. creo yo. un buen 
ejei;nplo. que habrla sido tremen
do en cualquier otro panido
hace nada. semanas. se han dado 
las indisciplinas de Sebestill Del · 
gado que voló a favor de' la mo
ción de censura contra su propio 
alcalde. en Torrente; el pose al 
Mixto de Dolors Silvestre y José 
Esteben Sen Miguel en Bétera 
por d iferencias con su alcalde: el 
escándalo de que el alcalde de 
Carlet, José Suey, apoyara de ta· 
padilla al PP para qu·e ganara las 
elecciones en la Caja de Ahorros; 
ol secrelario General del PSOE en 
el Valle de Ayora, J . A. Avllo que 
se pasó a IU. asl como el concejal 
Asunción de Manises. 

Socialistas y maniobreros 

Esté la operación de Monteal· 
nos contra Mergereto a quien he 
sacado de la Secretaria General 
de la comarca; el conflic10 de 
Lenndro Pichar en la macro-ca· 
mercal del Comp del Túrie-Serra
nos-Rincón de Ademuz. que se· 
g(Jn se declaró " está regida por 
Ineptos y arribistas". En Lllria, 
los concejales social istas os1abon 

ian hartos de su alcalde -su pro· 
pio alcald0-- que se ofrocioron n 
firmar una moción de censura 
con la oposición, sólo que Vicon· 
te Castellanos se aguan1aba apo· 
yado en IU. Crispln. con escán
dalo consigue la secetaria Gene
ral del Camp de Morvedre. donde 
habla sido elegido Josep M . Ca
tolu~a en unas elecciones que hi · 
cieron afirmar al alcalde de Beni· 
fairó deis Valls, David Chordé 
que eran unos "sinvergüonzas y 
mafiosos", frase que mereció 
nada menos que apfausos. Cris· 
pin ya enlences anunció que lle· 
garla a esa secreiaria. enfiló a 
Salvador Villalta. porlavoz muni· 
cipal y enemigo de pariido. por 
eso quien a hierro mala ... Y ele. 

La polémica de Silla donde iras 
caer Lluls Ma"inoz auparon a 
Francisco Boixauli un joven de 
25 años. obje1or de conciencia. Y 
quedan los casos de Rafael Mo 
rin ex-alcalde de Torren!; do la 
expulsión del secrelario General 
de UGT en Elche. lnocenclo Snn
chez por mo1ivos de opinión; de 
la dimisión del alcalde de Teresa. 
Francisco Tomás y mucho més. 

Lo més curioso es que, has1a 
quo no salen del PSOE, no ha· 
blan. Como los que es1án en una 
secta. Una vez abandonado, iodo 
el convento es mingilorio porque 
como Gumersindo Pardo no se 
conó en denunciar, el PSOE "es 
un sindicato de funcionarios" 
por eso callan. El sec1or "lormis· 
la" acusó a los "ciscarisrns"de 
"comprar vasallajes" con em· 
pleos en las instituciones ... 

No es que sea un panorama 
caótico, no se malinterprete esto. 
es una muestra de que, equi, 
también pasan cosas. muchas, el · 
gunas muy graves. pero la lana se 
carda en otros lados més 1orpes 
para el camuflaje. M añana sigo y 
pondré los da1os el d la. Quiero 
decir: hablaremos do lo que esté 
pasando hoy. 

R. Bellveser FOTO MONZO 

Se carece de antecedentes sobre su posible pintura en la bóveda de Sea/a 

Para la Diputación Adami "no existe" 
Con el año que termina so sabe 

que Valerio Adami no va a pintar 
la bóveda del Palacio do la Scala, 
porque asl quedó bien explicito en 
el pleno de la Dipu1ació.n conies· 
1ando ol presldenie Blasco a la 
pregunta concreta del dipuiado
portavoz de UV. Manlnez Marco, 
respecto a la pregunta de si habla 
alg(Jn controlo o compromiso de 
algún 1ipo con el señor Adami. 

Lo que ya no se sabe. ahora que 
empieza 1090, es qué pin1or va a 
recibir el encargo -aunque sea 
un pinlor de simple brocha gor· 
da- de dar una mano de pintura 
al lecho de la escalera principal de 
este ed ificío que, más o menos. 
empezó a reslaurar la Diputación 
entrando en las calimas del verano 
del 79. 

No deja de ser curioso que 
cuando algún dipulado do lo 
oposición -en esta ocasión ya 
digo que ha sido Marilnez Mar
co- pregunta sobre el es1ado de 
las obras o más bien, el rema1e 
de las mismas. se diga como se le 
dijo en aquel pleno. que on os1e 
momenlo se eslá realizando un 
proyecto para llevar a cabo obras 
en el Palacio del Marqués de 
Scala, en el que se incluye la 1er· 
minación de la escalera y vestl · 
bulo que existe junto ol Centro 

de Cálculo. la prolongación de la 
escalera que desde la segunda 
planta de Batl ia comunica con la 
de arquerlo del palacio del Mar· 
qués de la Scala y parte do la 
fachada de la calle de Samanie· 
go y. añad iendo. " que estas 
obras se f inanciarán con la pa"I· 
da que el efecto existe en el pre
supuesto de 1989" . 

Pero aqul no termina esta histo· 
ria que con el notición de que iba 
a pintar Adami, en las Navidades 
del 87, alcanzó su mayor y mejor 
pro1agonismo. Incluso llegó a pa
sar por la' Diputación el pin1or ita· 
liano y polhicos de la "casa. como 
el enionces presidente Asunción. 
incluso el remiso Vercher, como 
presidente de la Comisión de Cul· 
tura. llegaron a visitar a Peris 
mientras que, por estos páramos 
provincianos incluso apareclan los 
bocetos de las pinturas -asegu
rando que Adami es1aba ya dis· 
pueslo a estamparlas en la bóve
da- y asl. has1a que por pone del 
direc1or del programa de man1eni
miento y patrimonio- con el con
senso del presidenle Blasco
hace público en el pleno ... "en 
cuanto e la pintura de la bóveda 
de le Escalera Imperial, en este 
servicio no existe. ningún antece
dente". 

Aquello, en el asalmonado sa
lón de plenos. suena como una 
sentencia. Pero el personal pollti· 
co se distrae más bien con es1e 
SeglJndo párrafo en otras respues· 
1as a las preguntas del diputado 
ponavoz de UV. 

" Que el resto de le fachada de 
la calle de Samaniego, u l como 
las obres pera derribar el actual 
garaje, el centro de transformar 
ción de Hídroeléctrica y le urbani· 
zación de dicho espacio, cuyo 
proyecto también esté en f ase de 
redacción, quede a le espere de 
.que en el próximo presupuesto se 
consigne la cantidad de dinero su
ficiente pare su flnanclacl6n". 

Los señores dipu1ados se bus
can entre si con la mirada. Todo 
esto lo reciben como un cuen10 
do Navidad. , 

-Señor presidente. Yo sólo 
quiero saber si pinla o no pinia 
Adami y cuándo van a terminar 
estas dichas obras. -insiste Mar· 
tinoz Marco. 

- Es que no se entera. Ya se lo 
han d icho. Adami no pinla nada y 
las obras tienen sus fases. - Le 
replica el presidente Blasco a 
modo de rematador de las clásicas 
subaslas. 

Vicente Murillo 
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El nuevo conseller de Obras Públicas tomará posesión antes de que acabe la semana 

e presidente de la Generalidad 
exige la dimisión de Rafael Blasco 
El presidente de la Generalidad, Joan Lerma, se reu- que se reunirá el Consell, tomará posesión casi con 
nl6 ayer con el conseller de Obras Públicas, Rafael toda seguridad el nuevo titular de la COPUT. El 
Blasco, a quien manifestó su deseo de que presente fiscal jefe de la Audiencia Investiga desde primeros 
la renuncia tt1 cargo por considerar que ha perdido de noviembre a varios funcionarios de la Conselle
su confianza polftlca. El próximo viernes, fecha en ria de Obras Públicas. Página s 
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VALENCIA 

El aún titular de la COPUT debe responder esta misma semana 

Joan Lerma. exige a Rafael Blasco que 
dimita como conseller de Obras Públicas 
LEVANTE-EMV ____ ~ 
El Incidente quo dosombocnrá, 

en una primera Instancia, con la 
sustitución del actual consollor 
do Obras Públicas, Rafael Blas
co, so Inició a prlnclplos de no
viembre cuando unos construc
tores de Calpe acudieron a In di
rectora general de Urbanismo, 
Blanca Blar19uer, con una pre· 
sunta acusación de chnntaJe de 
que estaban siendo obJeto por 
parte de personal de este depar
tamento de la Generalidad. Al 
parecer, estaba en juogo In cali
ficación de unos terrenos sujetos 
a modificaciones con arreglo al 
PGOU de esta localidad de La 
Marina. Según los denunciantes, 
la calificación de una zona próxi
ma ni peñón do lfnch como edifi
cable estaba condicionada al 
pago do una suma de 400 millo
nes de pesetas. 

La directora general de Urba
nismo trasladó el coso al fiscal 
Jefe de la Audiencia, Enrique 
Beltrán, quien abrió una Investi
gación en la que han partlglpado 
numerosos lnspoctoroo de In Je
fatura Superior de Pollcla de Va
lencia, previo conoclmlonto del 
fiscal Jefe del Estado, Javier 
Moscoso. El presidente de la 
Generalidad, Joan Lerma, pri
mero, y el titular de la conselle
rla, Rafael Blasco, después, fue
ron Informados de la presenta
ción do la denuncia que, por el 
momento, no está personalizada 
en espera de lo quo determine el 
resultado do la investigación en 
curso. 

Este tipo de denuncia podrla 
merecer la calificación Judicial de 
corrupción técnica, en tanto guo 
ontrañarlaespeculaclón, recahfa
ción, cambio de uso y urbaniza
ción. 

Joan Lerma y Enrique Beltrán 
se han entrevistado desde en
tonces en un par de ocasiones 
para Intercambiar opiniones so
bre la marcha de los trnbnJos. El 
último de los encuentros two lu
gar en la mallnnn de ayer y pre
vlslblemente determinó ol que el 
presidente de la Generalidad lla
mara urgentemente al Palau al 
conselier Blasco para comuni
carle su deseo de que causara 
baja al frente del depor1amonto, 
antes de que la denuncia fuera 
remitida al juzgado, sin prejuz
gar por ello las consecuencias 
que se deriven de la actuación 
judicial. 

El presidente de la Generali
dad se trasladó hace un par do 
semanas a Madrid, donde se en
trevistó con el vice presidente 
del Gobierno, Alfonso Guerra, y 
un reducido grupo de altos cargo 
del PSOE, a quien puso al co
rrlonte del asunto. Entrada la no
che de ayer también fue Infor
mado el vice secretarlo general 

Joan Lerma. 

del PSPV-PSOE, Cipriá Ciscar, 
quien hasta el momento era aje
no a las pesquisas. 

Por lo que Levant&-EMV ha 
podido saber, las Investigacio
nes realizadas por la Pollcla, 
bajo la supervisión del fiscal jefe 
de la Audiencia, no han dado los 
resultados esperados. De he
cho, el proceso se torció cuando 
los constructores que alertaron a 
la directora general de Urbanis
mo no pudieron entregar el so
borno de 400 millones solicitado 
porque los presuntos destinata
rios no acudieron a la cita con
certada previamente, sospe
chándose con la poslbllldad de 
que hubieran sido alertados do 
que la pollcla estaba sobre la 
pista. 

Las escuchas telefónlcas a 
que fueron sometidos los sospe
chosos, previa autorlzaclón poli
cial, tampoco dieron los resulta
dos perseguidos, puesto que se 
detectaron fallos en el sistema 
de escucha y, cuando se subsa
nó la anomalfa, los sospecho
sos, al parecer, ya estaban so
bre aviso. 

Nada se ha podido colegir, 
Igualmente, del .chequeo a que 
han sido sometidas las cuentas 
bancarias de los Investigados. 
No obstante lo cual, las pesqui
sas han derivado hacia la subas
ta de unos terrenos sitos en el 
término municipal de Paterna, 
próximo a la Feria Muestrario In-

Rafael Blasco. 

ternaclonal, donde se detectó 
que los solares sallan a la venta 
a un precio de salida irrisorio, 
350 millones do pesetas, y ante 
' las quejas do algunos cargos del 
departamento, experimentaron 
un alza que los situó en los 750 
millones. 

El fiscal jote de la Audiencia, 
Enrique Bellrán, espera zanjar 
las pesquisas o principios del 
proximo mes de enero, fecha en 
que habrá de trasladar al juzga
do el caso, presentará querella o 
archivará las diligencias. Levan
te-EMV ha podido saber que, 
en el supuesto de que no se pu
diera demostrar In Implicación 
de ningún funcionario de la con
sollerlo en osto asunto, la de
nuncia se volverlo contra los 
constructores que activaron lnl
clalmento el proceso, quienes 
podrlan ser a su vez acusados, 
en tal supuesto, de un presunto 
delito de calumnias. 

Rafael Blnsco Costany, herma· 
no del actual presidente de la Di
putación y alcalde de Alzlra, 
Frandsco Blasco, y del ex dipu
tado a Cortes generales, Jordl 
Blasco, accedió a la consellerla 
de Obras Públicas después de 
haber sido durante anos conse
ller de Presidencia. Desde este 
puesto Impulsó lo creación de la 
Rodlotelevlslón Valenciana, or
ganismo que, con posterioridad, 
pasó a monos de la directora ge
neral de Medios de Comunica
ción, Mario Garcla-Lllberós. 

j· 
! ,: 

-~ ~ 
f ' 

... ~. · 

Blanca Blanquer. 

Blasco está considerado como 
•un peso pesado• en el partido 
de los socialistas valencianos, 
debido a su ascendiente sob~e 
la comarca do la Ribera Alla. 

Rafael Blasco Ingresó en el 
PSOE procedente del 
PCE(M-4..), a cuyo comité ejecu
tivo perteneció. Estwo encarce
lado durante ol franqulsmo y su
frió el exilio. Durante su etapa 
como Conseller de Obras Públi
cas y Urbanismo ha cosechado 
Importantes logros como la de
claración de parques naturales 
de la Albufera, Columbretes, 
Fon! Roja, linen9a de Benttassil 
y el Petl6n do lfach, entre otros. 
Asimismo, fue el Impulsor del 
metro de Valencia, a cuya culml
naclón ha contribuido. En su ha
ber cabo anotar, Igualmente, las 
negociaciones con el Ayunta
miento de Valencia que han de
sembocado en la desaparición 
de la conlllctlva linea del • Ire
ne!• al Grao. 

El conseller Rafael Blasco se 
opuso a la recalif1eaclón del so
lar de los Jesuitas, en la avenida 
de Fernando el Católico, y del 
Colegio de El Pilar, en la aveni
da de Catalulla, para su trans
formación, tal como deseaba Ri
card Pérez Casado y Femando 
Puente, lo que motiv6 la dimlsón 
de éstos como alcalde y primer 
teniente de alcalde del Ayunta
miento de Valencia, respectiva
mente. 

Sanus, posible 
sustituto 
El presidente de la Generali
dad, Joan Lerma, se entrevis
tó en la mal\ana de ayer con 
el fiscal ]ole de la Audiencia, 
Enrlquo Beltrán, de quien reci
bió puntual Información de la 
marcha do las investigaciones 
Iniciadas a primeros de no
viembre a ralz de una denun
cia Interpuesta por la directora 
general de Urbanismo, Blanca 
Blanquer. 

Con posterioridad a este 
encuentro, Joan Lerrna recibió 
urgentemente al conseller de 
Obras Públicas, Urbanismo y 
Transportes, Rafael Blasco, a 
quien le expuso la situación 
creada con motivo de la de
nuncia, y do In cual so des
prenden algunas sospechas 
sobre la conducta de algunos 
funcionarios y, en concreto, de 
algún cargo intermedio de la 
conselieria. Ante el cariz que 
tomaban los acontecimientos, 
el presidente de la Generali
dad consideraba que lo mas 
prudente para la institución 
era que el titular del departa
m·onto involucrado en este 
asunto presentara la dimisión, 
dimisión que podrla hacerse 
efectivo en las próximas horas 
y, on cuolqulor caso, antes del 
pleno del consell que se ha do 
reunir el próximo viernes. Ra
fael Blasco, quien, además do 
diputado autonómico es 
miembro de la ejecutiva del 
PSPV-PSOE, le manifestó al 
presidente su deseo de medi
tar su decisión, desconocién
dose a la hora de escribir es
tas lineas cuál podría ser su 
actitud. Aunque todo parece 
apuntar a que, en el peor de 
los casos, Joan Lerma proce
dorln o la destitución del has
ta ahora consollor de Obras 
Públicas. 

En el fondo de este compl~ 
cado asunto, cuyo calado jud~ 
cial y las posibles impíicacio
nes están todavla por deter
minar, radica una circunstan
cia politice de capital lmpor
tanda. Rafael Blasco Castany, 
hombre fuerte del PSPV en la 
comarca de mayor afiliación 
de la Comunidad Valenciana. 
es el único disidente que figu
ra en el Consell do la Genera
lidad. Alineado con las tesis 
renovadoras del vice 
secretario general, Cipria Cis
car, Blasco, orillado Ciscar en 
ol Congreso do los Diputados, 
es, en estos momentos, el 
único conseller con peso or
gánico en el partido de los so
cialistas valencianos. Esta 
singularidad es la que habrá 
hecho sopesar al secretarlo 
general y presidente de la Ge
neralidad su sustitución. Sus
tlluclón con la que se venia 
barajando desde antes del es
tallido de este aler, en lechas 
próximas a las elecciones eu
ropeas. 
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L'HORTA 

El secretario general de los socialistas pretende introducir un nuevo estilo en la dirección 

Ruiz: «Es lalso que la nueva ejecutiva vaya 
contra el proyecto mayoritario del PSOE» 
El nuevo secretarlo general de los socialistas de 
L'Horta Nord, Francisco Rulz, ha manifestado en 
una entrevista a Levante-EMV, la primera que conce
de desde que accedió al cargo, el pasado dla 16 de 
diciembre, que va a llevar a la práctica las. resoluclo· 
PACO OURA. _ ___,--,----

EI nuovo secretorio general 
sociolisto do L'Horta Nord, elogl
do el posado dio 16 en el con
greso extraordinario, Francisco 
Rulz León, manifiesta a cepa y 
espada, en contra de lo que ar
gumentan públicamente, tanto el 
ex secretario general Leonardo 
Margareto como las personas 
afines a éste, que •es comple
tamente falso que la ejecutiva 
9/egida en e/ congreso de Al
buixec esté en contra del pro
yecto mayoritario del PSOE:•, 
asl como tampoco admite que 
•los compafleros de Izquierda 
Socialista, al menos en esta co
marca, actcion en contra del 
mismo, ya que han colaborado 
conjuntamente con todos en e/ 
parlkfo•, por lo que califica dicho 
•argumentación do poco riguro
sa e Insostenible en ambos ca
sos..,, 

El hombre elegido para efec
tuar e/ cambio, tras una era en la 
que Leonardo Margareto, un 
histórico del PSPV-PSOE en la 
comarco, ora duello y senor, tie
ne 40 anos y procedo de la UGT, 
sindicato en el que ha sido se
cretarlo comarcal do comunica· 
clón e Imagen. Está afiliado al 
PSOE desde 1980 y dio sus 
primeros pasos pollt1cos en la 
agrupación de Orrlols, hasta su 
pase a fa de Alboraia, localidad 
en la que reside. Trabaja como 
técnico de organización en lo 
Ford-Espano, a cuyo comité de 
empresa ha pertenecido hasta 
junio del presente allo. También 
ho sido socrotario de la AA W 
de Alboroia. 

Poco Ruiz perteneció a la an
terior ejecu1ivo, salida del con
greso de Puc;ol, en junio del 88, 
on la quo tenla el cargo de se
cretorio do orgonizocl6n, por lo 
que pienso tonor lo suficlonto 
oxporloncio poro dosemr.ennr 
ahora In socretnrln genera , des
de la que promete •un nuevo 
estllo y mantener otro tipo da 
actitud po/ltlca dlfarsnta, tanto 
en los modos como en /as for
mas, y ofrecer un mayor grado 
de acarcom/ento al militante• . 

Proyectos 
En cuanto a su programa de 

actuación polltica al frente de le 
ejecutiva, Ruiz habla do •//e var 
a /a práctica las actuales reso
luciones del congreso de Puyo/, 
vigentes y por dessrrollar en un 
gran porcentaje•. Y en cuanto o 
acciones concreta9 cita •desa· 
rrollar la formación en /a comar
ca; recuperar el debata en los 
comités comarcales, como loro 
Infamo; dinamizar y apoyar más 
n las agrupacionos a ln tantnr 
coordinar los cargos pcibllcos; 
as/ como ir elaborando el pro
grama electoral de apoyo o /os 
comicios autonómicos y munici
pales• . 

Todo ello piensa quo •Será 
fácil de lograr con e/ equipo de 
trabajo qua formamos la nueva 
ejecutiva, en la que no hay tan-

nes del congreso de Pu9ol. Rulz Indica asimismo 
con firmeza que es absolutamente falso que la nue
va ejecutiva vaya en contra del proyecto mayoritario 
del PSOE, que quedó muy definido en el congreso 
extraordinario celebrado en Albulxec. 

las etiquetas como se dice (en 
afusión a la unión de walesas, 
lermlstas e IS), ya que todos 
somos hombros y mujeres so
cíallstas y osporo de todos la 
máxima colaboración para ha
cer una tarea Importante para e/ 
parlkfo•. 

Amigo de Montesinos 

Respecto o su alineación en 
el denominado soctor walosa, li
dorado por Eduardo Montesi
nos, Rulz no oo define obiorta
mento •porque osas etlquotas 
son ostarootipos que no slom
pre rasponden a la realidad•, 
en cambio si reconoce que • m i 
amistad personal con Montos/
nos no es nada novedosa, 
pero oso daba significarse po/1-
tlcamente como nada más•. Y 
en cuanto a que el pacto entre 

walesas e IS pueda tener reper
cusión en el seno del PSPV
PSOE, si se repite en otras co
marcas, opina que •lo situa
ción en L'Horla Nord no tiene 
por qué repetírse ni creo sea 
extrapolable a otras comar
cas•, como tampoco admite 
que estos apoyos, al servicio 
del secretario general, Joan 
Lerma, de cara al próximo con- ~ 
groso federal, puedan ser •mal 
vistos en Madríd, adonde Ler- . 
mo acudirá con el respaldo del , 
cíonto por cíento do In militan
ciau, 

Por último, Poco Rulz reflexio
na sobre las tensas jornadas 
previas al congreso extraordina
rio. y dice que •Margsreto lle
vaba /e idea preconcebida de 
no Integrarse en la presidencia 
que le olrecf•. 

Los soclaDstas de 
L'Horta Nord, a 
favor del cambio 
ALVARO ERRAZU 

Francisco Ruiz""OSiITls
puesto a Introducir una nue
va dinámico en la dirección 
socialista de L'Horta Nord. 
Rulz, que ha trabafado du
rante seis anos al lado del 
anterior secretario general de 
los socialistas Leonardo Mar· 
gareto, ha tomado buena 
nota de los errores cometi
dos por éste. El nuevo hom
bre fuerte del PSOE man1ie
ne como legado de su ante
cesor el eufemismo por con
testación cuando se le In
quiere sobre los temas que 
pueden levantar ampollas 
entro los mllitantes del parti
do. • Ha sido la indefinición 
pollllca, en los momentos 
claves, lo que ha provocado 
la cafda de Margareto•, co
menta Ruiz a la hora de justi
ficar el fin de la era del alcal
de de Moneada. 

Las repercusiones que va 
·a tener el cambio en la eje
cutiva no se harán esperar. 
Ruiz anunció, en trio, varios 
dlas después de salir elegi· 
do, que en buena lógica so 
producirán varios cambios en 
los candidatos a alcalde que 
el partido presentará en las 
diferentes localidades de la 
comarca. El secretarlo gene· 
rol de L'Horta endulzó este 
anuncio 89egurando que es 
lógico pensar que varios al
caldes, después de perma
necer catorce años en el car
go de forma ininterrumpida, 
una vez que se acabe esta 
legislatura, se replanteen no 
volver a presen tarse. En 
cualquier caso, Ruiz recono
ció que hasta la fecha ningu· 
no de los posibles afectados 
le han anunciado su deseo a 
no concurrir las próximas 
elecciones locales. 

Purga 

Pero esta presumible pur
ga no sólo puede afectar a 
nivel local. Los tres disputa
dos provinciales de L'Horta 
Nord: Vicentn Bosch, Enrique 
Barguos' y el porpio Leonar
do Morgareto, van a tener 
muy dificil continuar en el pa· 
lacio de BaUla, a tenor de las 
declaraciones efectuadas por 
el nuevo secretario general. 
•és normal que estén muy 
nerviosos sobre su futuro•, 
en el órgano provincial. 



LAS PROVINCIAS 
DIARIO DECANO DE LA REGION VALENCIANA 

La primera denuncia presentada no se dirige contra personas concretas sino contra presuntas irregularidades . . . 

El fisc~l. i~y~st~ga presuntos casos de corrupción 
·· ·· en la·BOhsellería de Obras Públicas 

El fiscal jefe. Enrique Beltrán, ha en ·actúaéiones· efectuadas por altos 
iniciado al menos dos investigacio- cargos de Obras Públicas. y que lle
nes acerca de presuntos casos de co- · ·varon·a la reclasificación y cambio de 
rrupción detectados en la Consellerfa usos de· terrenos en la Comunidad 
de Obras Públicas y Urbanismo, se- Valenciana. In icialmente, y según 
gún ha podido saber LAS PROVIN- fuentes de toda solvenc ia, fue la di-: 
CIAS. Las 'investigaciones ·se centran rectora general de Urbanismo, Blanca 

Blanquer, quien presentó una denun
cia ante el fiscal j'efe, después de ha
ber tenido acceso a informaciones 

·que indicaban la existencia de una 
presunta c'orrupción. En principio, la 

'suma barajada en este posible escán 
-~.alo de corrupción urbanfstica as -

:,. -.. .. 

Investigación 

Ante la Fiscalla del Tribunal 
Superior de Justicia Valencia· 
no se presentó hace unas se
manas una denuncia por pre
suntas corrupciones en la 
"Consellerla" de Obras Públi· 
cas. lnmedlatemente, la Fisca
lla puso en marcha una investi
gación para aclarar las supues
tas responsebilidades en que 
se hubiera podido incurrir. 

Bravo por la decisión de la 
Fiscalla. Esa es la única forma 
de actuar. Con claridad. Para 
no dar origen a especulaciones 
ni rumores que pueden man· 
char el honor de las personas. 

Si no hey corrupción, los 
nombres quederén limpios. Y si 
la hay, la Justicia actuaré 
como tenga que actuar y los 
pollticos decidirbn lo que ten
gan que decidir. 

Lo peor de todo siempre es el 
oscurantismo y al misterio que 
hace que una ola de sospeches 
empiece a caer sobre todo el 
mundo. Incluidos los que son 
honestos. 

Decisiones tan diflciles 
como ésta, son las que contri· 
buyen a reforzar la confianza 
dal ciudadano en la Juoticia 
puesto que demuestran que 
ésta actúa cubndo y donde sea. 
Que es igual pera todos. Como 
debe ser. 

Millrcoles. 27 de diciembre de 1989 

La gota 

Pudo hacerlo en primera 
convocatoria. pero lo va a ha· 
car en segunda. Más valo tarde 
que nunca. Múgica ha anun
ciado que el gobierno va a 
cambiar la legislación para que 
terroristas y narcotraficantes 
cumplan completa la pena a la 
que se les condene. Era algo 
que la sociedad, harta de tanta 
violencia, estaba exigiendo. 
Ahora esperemos que no ten· 
gan la de reinsertar a los 500 
presos de ETA que quedan para 
luego poder decir que no hay 
ninguno a quien aplicar la le· 
glslación nueva. 

MARIA CONSUELO REYNA 

ciende a.varios cientos de millones de 
pesetas. El próximo viernes.tendrá lu
gar una reunión del Consell, y a lo 
largo de la sesión se pueden tomar 
decisiones pollticas que impliquen el 
cese de altos cargos de la 
Consellerla de Obras Públicas. / 14 
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VALENCIA 
No va dirigida contra personas concretas sino contra presuntas irregularidades cometidas por altos cargos 

El fiscal investiga una denuncia sobre presunta corrupción 
en la Consellería de Obras Públicas 

El fiscal jefe del Tribunal Superior de Justicia en la 
Comunidad Valenciana. Enrique Beltrén. esté invest igan
do al menos dos presuntos casos de corrupción en la 
consellerla de Obras Públicas y Urbanismo. según ha podi
do saber LAS PROVINCIAS de fuentes solventes. l as In
vestigaciones se iniciaron dospuós de que la directora 

general de Urbanismo, Blanca Blanquer, pusiese en cono
cim iento de Enrique Beltrán, hace aproximadamente un 
mes. las informaciones que ella misma habla recibido por 
diversos conductos. El fiscal jefe. para focilitar la invest i
gación, puso en conocimiento de la autoridad j udicial los 
hechos denunciados para conseguir órdenes judiciales 

que condujesen a la obtención de pruebas. Todo parece 
Indicar que en estos casos de corrupción urbanlstica se 
manejan cifras de varios cientos de millones. aunque las 
investigaciones todavln continúan vivas. El viernes. fecha 
en que se reuniré el Consell. se podría producir el ceso de 
algun alt o cargo o funcionario de Obras Públicas. 

Según ha pod ido saber LAS 
PROVINCIAS. Enrique Bellrán, fis
cal jefe del Tribunal Superior de 
Justicia de la Comunidad Valencia
na. está llevando a cabo en estos 
momentos dos investigaciones pa
ra lelas en relación con una denun
cia que le fue presentada hace 
aproximedomonto un mes por la di
rectora general de Urbanismo, 
Blanca Blonquer. y en la que se 
recoge toda una relación de pre
suntas irregularidades que han po
d ido ser cometidas por altos cargos 
de la consellerla de Obras Públicas 
y Urbanismo. 

La denuncia. por el momento, no 
se dirige contra personas concretas. 
pero alude a supuestas actuaciones 
irregulares. que podrlan ser califica
das. segun fuentes judiciales, de 
corrupción técnica, en relación con 
la especulación. reclasificación. 
cambio de uso y urbanización del 
suelo en la Comunidad Valenciana. 
Esta presunta corrupción. según 
hemos podido saber. ha sido cuan 
tificada inicialmente en una cifro 
que se aproxima a los mil millones 
de pesetas, aunque las investisge
ciones todavla no han podido esta
blecer la cifra exacta, y su evalua
ción total no será posible hasta que 
se hallan estudiado cada uno de los 
casos en los que presuntamente se 
produjo corrupción. 

Informados Guerra y Moscoso 

El fiscal jefe. una vez que le fue 
presentada la denuncia. realizó un 
viaje a Madrid expresamente para 
entrevistarse con el Fiscal General 
del Estado, Javier Moscoso. de 
quien recibió órdenes concretas en 
cuanto a las actuaciones que de
berlan seguirse en este caso espe
cialmente delicado. Todo parece 
indicar. según las fuentes a las que 
ha tenido acceso LAS PROVIN 
CIAS, que el vicepresidente del 
Gobierno, Alfonso Guerra. tam
bién ha sido informado del conte
nido de la denuncia y de las actua
ciones que se están siguiendo para 
esclarecer los posibles casos de 
corrupción dentro de la consellerla 
de Obras Públicas. 

Enrique Beltrán. con posteriori
dad a la entrevista mantenida con 
Javier Moscoso, citó a declarar a 
la directora general de Urbanismo. 
Blanca Blanquer. aunque no ha 
trascendido el contenido de sus 
manifestaciones. La conversaci6n
declaración se produjo en la bi
blioteca da la fi scalla, y no en el 
despacho del propio fiscal jofo, 
que habitu almente p ermanece 
siempre abierto. Se trataba, al pa 
recer. de que la presencia de Blan
ca Blanquer en la fiscalla pasase 
desapercibida. 

Una investigación hermética 

Por el momento se desconoce si 
algún otro miembro con cierta rolo· 
vancia del "staff· de la Consellorla 
de Obras Públicas ha sido llamado 
por Enrique Beltrán para prestar de· 
claración, porque tanto en la Gene
ra lidad. la Fiscalla como en la Poli
cía se guarda un mutismo absoluto 

U Consellerla dt Obras P6bllc.n nd siendo Inves tigada a fondo. 
FOTO l'(HAL8A 

• Al menos dos casos de 
corrupción están siendo 
investigados en relación con la 
reclasificación y cambio de uso 
del suelo en la Comunidad 
Valenciana. 

• En la reumon del próximo 
viernes del Consell se podrlan 
adoptar medidas que implicasen 
el cese de altos cargos 

a cerca de la marcha que está si
guiendo la investigación iniciada. 

En estos momento s. vario s 
miembros de uno brigada especial 
de la J efatura Superior de Policla 
de Valencia sigue lo pista de lo que 
podrla ser la última gran noticia del 
año de la Comunidad Valenciana y 
un escándalo urbanlstico. 

o funcionarios. 

Hasta ahora. y según hemos PO· 
dido averiguar. ya se cuenta con 
determinadas pruebas do In exis
tencia de varios casos do corrup
ción funcionarial. aunque los inves
tigaciones posteriores deberán de
terminar la autoría de estos hechos. 

En los primeros d las del próximo 
mes de enero el fiscal jefe adoptará 

una decisión en relación a la de
nuncia. So calcula que después de 
las vacaciones de Reyes. posible· 
mente el lunos B. se podrá conocer 
ya la decisión adoptada 

Un Consell decisivo 

En cualquier caso. este mismo 

viernes se reúne el Consell, presidi
do por Joan Lerma. y a lo largo de 
esta sesión podrla surgir alguna de
cisión del gobierno valenciano en 
re lación con las investigaciones 
que se están llevando a cabo por 
parte de la fiscalla y. como primera 
medida de carácter polltico. podria 
desembocar en el cese de alg~n 
alto cargo o funcionario. 

Se tratarla asl de adelantarse a 
acontecimientos que, de llegar por 
la vla judicial. podrlan poner un 
punto de escándalo en la vida poll
tica del ejecutivo valenciano. Una 
acción quirúrgica. que apartara de 
las esferas de decisión a presuntos 
implicados en estos posibles casos 
de corrupción. evitaria salpicaduras 
pollticas y marcarla con la suficien
te antelación una linea de conducta 
rlgida contra cualquier tipo de des
viaciones. 

LAS PROVINCIAS tiene cons
tancia de que, al menos. dos están 
siendo las vfas de investigación 
llevadas a cabo por el fiscal jefe y 
por la autoridad judicial. La pri
mera de ellas, relacionada con el 
cambio de uso de los terrenos del 
peñón de lfach. dio origen a de
terminados comentarios en me
dios de la promoción inmobiliaria. 
comentarios que llegaron a oldos 
de la directora general de urbanis
mo. Bfanca Blanquer. quien dio 
inmediata cuenta al f iscal jefe del 
Tribunal Superior de Justicia. Esta 
investigación, después de las 
pruebas conseguidas tras la opor · 
tJna autorización j udicial. se en· 
cuentra prácticamente concluida 

Operación de limpieza 

la segunda investigación pues· 
ta en marcha podrla. al parecer, 
toner relación con la reclasifica
ción de terrenos de la provincia de 
Valencia y Alicante. aunque estos 
extremos no han sido totalmente 
confirmados a este periódico por 
las fuentes consultadas. Este se· 
gundo caso, al parecer el de ma
yor gravedad. está todavfa siendo 
investigado y a la espera de con
seguir todas las pruebas necesa · 
rias que permitan conformar los 
necesarios indicios racionales de 
criminalidad. 

Según hemos podido saber. la 
autoridad judicial interviene en las 
investigaciones. después de que 
el fiscal jefe del Tribunal Superior 
de Justicia. Enrique Beltrán, pu· 
siese en su conocimiento los he
chos presuntament e delictivos 
que están siendo analizados por la 
fiscalla. 

Cuando la investigación del f1s· 
cal se encuentre lo suficientemente 
avanzada, Enrique Beltrán puede 
adoptar tres decisiones: solicitar el 
archivo de las diligencias abiertas 
por los hechos denunciados; pre· 
sentar una querella en base a las 
d iligencias penales que ha iniciado. 
o enviar al juzgado un escrito soli
citando que se abran diligencias 
previas en torno a la materia Que es 
objeto de la actual y exhaustiva in
vestigación. 

Teresa Laguna 
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La ejemplar disciplina de salir en la foto ( 2) 

Los cuervos crecen en el interior del PSPV-PSOE 
Segunda entrega de la crisis so

cialista. Si los prolegómenos ha· 
blan sido verdaderamente incómo
dos para la cúpula del partido en 
Valencia. el año 89 ha sido. o ratos. 
una pesadilla. Para los desmemo
riados quizc\ bastaría con recordar 
que se inició con la huelga general. 
celebrada el 14 de diciembre. claro 
está, pero cuya onda expansiva en
volvió el 89 untándolo de conflicti· 
vidad. Mas. no sólo la que se respi
taba en la calle. sino la interna. 

Otra cuestión previa: el 89 se ini
ció con esa moscarda diario que era 
el caso de Manuel del Hierro pi· 
d1endo reingresar. y los avales y las 
negativas. tema que resbalaba so
bre la moción de censura a la alcal· 
desa. y el alcalde de la ciudad Pérez 
Casado recién dimitido. hacia unos 
dlas ... 

Los síndícatos p repotentes 

Para esto lo mejor es ver los 
acuerdos de la ejecutiva socialista 
valenciana. Lerma, a fuerza de lle· 
varse relativamente bien con la 
UGT. tuvo problemas aqul y en 
Madrid; allá, en la capital, porque 
despertaba recelos. aqul porque la 
d ivisión entre las familias se convi r
tió en el pan nuestro. La Ejecutiva 
del PSPV. PSOE. estaba recordan
do. analizó la situación planteada 
tras la huelga general y llamó "pre
potentes" a los sindicatos. Se des
lenguaba por primera vez en un 
tema tan delicado. 

Pero no estábamos ante una fa 
lacia: Izquierda Socialista pidió una 
entrevista con Txiqui Benegas. a 
quien le dijeron que tas cosas no 
podían seguir asl. que el proyecto 
no se comprendla sin ugelé, y que 
habla que afinar la "sensibilidad 

• Marava// destapó la 
crisis interna que era 
sistemáticamente 
negada por el 
aparato del 
PSPV-PSOE. 

• El programa 2000, 
absolutamente 
detenido. 

social", por tanto le pidieron un 
cambio de rumbo. 

Junto a esto. destacados militan
tes y cargos del partido firmaban el 
llamado "Documento de los 50" 
que se mostraba en d isidencia con 
la linea oficial. Esto terminarlo con 
la concreción do una nueva co
rriente interna Democracia Socia
lista gestada desdo la insumisión a 
la linea marcada pr la dirección. 

Lerma se enfrentaba. queriendo 
huir del cuerpo o cuerpo, o sus 
"wallesas" aún a sabiendas de que 
no les podía seguir vendiendo su 
aroma obrerista y sus leves convic
ciones sociales. Cosa que. i odo sea 
dicho. siempre supo hacer de forma 
muy embaucadora. 

Los bulos que no lo fueron 
tanto 

El mes de marzo es clavo para 
desentrañar lo que estaba suce
diendo. La existencia do una crisis 
interna era permanentemente nega· 
do por el aparato socialista del 
PSPV. pero José María M aravoll 
dio al traste con todo camuflaje al 
venir a Valencia y declarar, textual 
mente: "nosotros mismos nos de-

rrotaremos si siguen los enfrenta
mientos internos". Mano de santo 
para la comprensión de las cosas. 

Algo más: e•t9 mismo mes. la 
Ejecutiva de los socialistas valen
cianos se reunió, realizó un análisis 
de la realidad. y concluyó con la 
siguiente y también textual resolu
ción: " la oposición esté haciendo 
circular "bulos· sobro que so van a 
adelantar los elecciones general es. 
lo que crea un ambionto de deses
tabilización e inseguridad pollti· 
ca". Probablemente el verdadero 
problema residió en que. en efecto, 
los "bulos· se cumplieron a pies 
juntillas. incluso el referido a que 
Felipe GonzAlez estaba cansado y 
pensaba en su dimisión ... 

La alcaldesa. Clamentina Róde· 
nas, era repudiada en los estudios. 
informes y sondeos que real izaba la 
propia Ejecutiva federo!. Con ella. 
ventan a decir, se pierde la ciudad; 
Eduardo Montesinos iniciaba sus 
exhibiciones de fuerza: l iquidar la 
comarcal y llenarla de fieles. tirar o 
cajas destempladas a Leonardo 
Margareto, intentar lo gran opera· 
ción en la macro comarca del Camp 
del Turia-Ademuz con la calda de 
Leandro Picher, y la crispación to· 
tal del partido. incluida la guerra de 
fontaneros. 

El Programa 2000 obsolutamenlo 
detenido. por mlls esfuerzos que hi· 
ciera Cipriano Ciscar por decir que 
no, y la salido de éste do la Cense· 
llerla de Cultura. que como en un 
dominó, supuso la celda de todos 
los "ciscaris1as" que gozaban de su 
confianza. El " lermismo" y el "apa
rato" de la calle Albacote salió de 
cacerla y disparó a todo lo que se 
moviera. 

Quedó al fondo la contestación 
interna al aparato y al propio Lerma 

que como en un milo. se ejemplari
za en Antonio Asunción y sus hom
bres que van ganando terreno. Sólo 
los "sordistas" siguieron jugando a 
ganar y liar la madeja. 

Esta es la situación: a un año y 
algo del Congreso nacional del 
partido. muestra enfrentamientos 
como no so recordaban. disfraza
dos de sonrisas engañadoras al se
cretario general. que se ve obligado 
a ser cada vez más sectario, desde 
con compañeros de partido a los 
que acribilla estrangulando sus po
sibilidades. a dar cobertura a los 
fontaneros más maniobreros. o se
leccionando periodistas a la hora 
de reunirse con ellos. este si. este · 
no. 

El PSPV- PSOE hace frente a 
1990 con los ayuntamientos de las 
grandes ciudades amenazados. in-
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cluido el de la capital, con el coche 
oficial de la calle de Caballeros. en 
el aire y sin cambiarle los filtros. 
con grupos municipales cuyos 
concejales apenas si hablan entre 
ellos. y los cuervos creciendo ... 

R. Bellveser 

Francisco ~rispín 
Hago equl une corrección de ur

gencia: apareció ayer en el primer 
articulo de esta serie: " Crispln, con 
escándalo, consigue la secretarla 
general del Camp de Morvedre", 
cuando debla decir "Josep M. Ca
taluña. con escándalo, consigue ... 
etc.'', como por otro lado se dedu· 
eta del resto de lo afirmado en el 
texto. Queden claras las cosas 
como son. 

1 El cotilleo 1 

Ceaucescu pasó por Valencia 
hace diez años 

El PP quiere que el Consell de l'horta tenga el 
mismo dinero que el de Barcelona o Madrid 

Ahora que Nicolae Ceaucescu y su 
esposa, Elena Petrescu, han pa
sado a la historia de forma trau
mática se puede recordar. m.ls 
por curiosidad que por placer. 
la visita que hace diez años rea
lizó la pareja a Valencia. 

Fue un viaje peculiar. Entre otras 
razones por las palabras que 
llegó a pronunciar el ahora 
muerto dirigente. Los discursos 
eran de una incOngruencia su
pina. Para muestra un botón. El 
genocida rumano. que aqul de
cla una cosa y en su pals seg u· 
ramenle otra. se despachaba 
con frases como las que siguen: 
"hay que hacer todo lo posi
ble pare asegurar el derecho 
de l ibertades", "el pueblo 
debe ser dueno de sus destl· 
nos, todo se hace con el pue
blo y por el pueblo". 

El alcalde de la época. Fernando 
Martlnez Castellano. le obse· 
quió con las llaves de la ciudad. 
El ex-presidente de Rumania 
visitó la Universidad Laboral de 
Cheste. la desaparecida factorla 
Altos Hornos del Mediterráneo 
y la fábrica Lois. Alll. el comité 
de empresa de CC.00. entregó 
al entoces presidente rumano 
una carpe1a con las firmas de 
todos ellos. 

El anecdotario de la época es rico y 
variado. Se recuerda con triste
za que el dictador rumano obli· 
gaba a probar la comido. en 
previsión de un eventual enve
nenamiento a personas de su 
numeroso séquito. Como en el 
imperio romano. 

También fue notable que el diri-

gen1e comunista se quejó en 
repetidas ocasiones sobre el 
alojamiento elegido por las 
autoridades españolas. ya que. 
según él. no reunta las condi
ciones necesarias para albergar 
al presidente de un pals. Ceau
cescu no fue llevado precisa· 
mente a la fonda Pepo en el 
barrio del Carmen. sino a un 
cinco estrellas como el Hotel 
Monte Picayo. 

Pero como reflejó en su momento 
el " Diario Intimo" (antigua sec· 
ción del periódico que escribla 
beningo Camalías). aquello vi
sita estuvo marcada por dos 
anécdotas. protagonizadas por 
un hispano y un run:iano. El pri
mero de ellos fue el concejal 
delegado de Cementerios. Ra
fael Orellano. que en presencia 
de los escoltas de Ceaucescu. 
en un rasgo de imprudencia, se 
abalanzó sobre el ahora fusila
do y le agarró con una mano la 
solapa de la chaqueta. No crean 
que fue por desavenencias poll 
ticas. sino para plantarle un alfi· 
fer que representaba la Senyera 
valenciana. Los escoltas casi se 
lo merendaron. 

El segundo tuvo como protagonis· 
la al hijo del presidente. Nicu 
Ceaucescu, de momento aún 
vivo. aunque detenido. Des· 
pués de comerse un plato de 
paella y jamón de Jabugo en 
cantidad. cogió un limón y so lo 
comió a gajos. El muchachito 
ingirió cinco piezas más del 
preciado cltrico. mientras los 
comensales sufrlan horribles ro
llejos estomacales. El chico era 
una joya. 

El Grupo Popular en el Con
greso. amparándose en l o dis
puesto por el articulo 193 del Re
glamento de la Cámara. ha pre
sentado una proposición no de 
ley sobre dotación compensatoria 
para el Consell M etropolitá de 
l'Horta. 

El Consell de l'Horto de la Cor
poración Administrativa "Gran 
Valencia" integro en lo actualidad 
cuarenta y cuatro municipios. en 
los que viven alrededor de un mi 
llón y medio de habitantes. y 
presta servicios muy diversos en 
materia de transportes. incendios. 
red viaria o abasiccimicnto de 
aguas. 

La proposición ha sido presen
tada en base a la ignorancia mos
trada por el Gobierno central, a la 
hora de hacer los sucesivos pre
supuestos. hacia lo existencia del 
citado organismo. En contraste 
con las áreas metropolitanas que 
rodean a Madrid y Barcelona, a 
las que fueron asignados en el 
último presupuesto, respectiva· 
mente, 1.778.8 y 4.41 1 millones 
de pesetas, en concepto de dota· 
ci6n compensatoria. 

El Consell Metropoliul de l'Hor· 
1a cifró la dotación compensatoria 
para 1989 en 3.519 millones de 
pesetas. La petición, que fue reco 
gida por d istintos grupos parla
mentarios. fue rechazada por el 
grupo que apoyobo ol Gobierno. 

La proposición no do ley por la 
quo se p ide equiparación presu
puestari a para el Consell d e 
l'H orta. insta al Gobierno para 
que, dentro de los Presupu estos 
Generales del Estado del próximo 
año. incremente el Fondo de Co· 
operación Municipol, de manera 

Jod Ram6n Pucuel. FOTO MOHZO 

que el Consell MetropolitA tenga 
la misma f inanc iación estatal, en 
función del número de habitantes 
y de las necesidades que está 
obligado a atender, que el Area 
Metropolitana de Madrid y la 
Corporación Metropolitana de 
Barcelona. 

Ayudas pera e l agro valenciano 

Por otra parto, l os diputados 
populares por la provincia de Va
lencia están demostrando verda · 
dero interés por la situación de 
nuestra agricultura y por las ayu
das que la Administación central. 
y la europeo. están destinando a 
nuestra comunidad . 

Si en un principio parecia ser 
José Ramón Pascual el azote del 
ministro Romero. lo cierto es que 
Garcla Margallo no anda muy ale
jado del arrocero valenciano. 
Garcla Morgallo, que ya anda por 
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su segunda legislatura. conoce a 
la perfección todos los mecanis
mos parlamentarios. y está lle
vando a cabo, sin menosprecio 
de la labor que Pascual está efec· 
tuando. una muy encomiable ac
ción aclaradora de las verdaderas 
ayudas que la Comunidad Valen 
ciana está recibiendo tanto del 
Gobierno español como del co
mun itario. 

Tanto Pascual como M argallo 
han man i festado en reiteradas 
ocasiones la marginación que la 
Comunidad Europea está practi· 
cando con el agro valenciano. El 
sector citrlcola. a decir de los dos. 
es el que peor parado está salien· 
do de la paulatina integración de 
nuestra agricultura a la europea. 

Los aranceles para nuestros cl
tricos serán. el próximo año. su· 
periores que los establecidos para 
los que provienen de M arruecos, 
cuando deberton ser rebajados 
sustancialmente o abolidos. Los 
diputados populares no paran de 
quejarse de la actitud mostrada 
por el Gobierno a este respecto. 
ya que no está poniendo remedio 
a las trabas con las que se enfren
ta el agric;ii ltor valenciano. 

l. N. Blanch 
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El delegado del Gobierno, Eugenio Burriel, será el nuevo conseller de Obras Públicas y Urbanismo 

Lerma destituye a Blasco 
El presidente de la Generalidad 
valenciana, Joan Lerma, decre
tó ayer por la tarde el cese de 
Rafael Blasco como conseller 
de Obras Públicas y Urbanis
mo, por haber perdido la con
fianza política en el también di
putado de Alzlra. La decisión 
ha coincidido con las Investiga
ciones del fiscal jefe del Tribu
nal Superior de Justicia sobre 

presuntas corrupciones en el 
seno del citado departamento 
autonómico. Blasco había di
cho por la mañana que no dimi
tiría y que tendría que ser Ler
ma quien le obligara a abando
n~r su cargo. El actual delega
do del Gobierno en la Comuni
dad Valenciana, Eugenio ~u
rriel, sustituirá. a Rafael Blasco. 

Páginas 3, 4, 5, 6y12. 

- .. . -
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El ex conseller de Obras Públicas Rafael Blasco, en la rueda de prensa de ayer. Arriba, su sustituto, Burrlel. J. ALEIXANDRE 
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EL CESE DEL CONSELLER BLASCO 

El presldent de la 
Generalltat, Joan 
Lerma, anunció ayer 
la destitución 
en su cargo del con
seller de Obras 
Públicas, Rafael 
Blasco. Lerma se 
mostró seguro de 
«la Inocencia de 
Blasco», pero 
Justificó el cese por 
razones de 
«prudencia política 
y para preservar la 
credlblildad de tas 
Instituciones». El 
presldent asignó 
temporalmente a 
Bono la cartera 
de Obras Públicas. 

VALENCIA 

~ • .1!':1 
-~-· 

Lerma dio a conocer el cese de Rafee! Blaaco en Obras Publicas, como adelantaba Levant .. EMV en su edición de ayer. J.A. 

Lerma destituye al titular de Obras Públicas y asigna temporalmente a Bono esta cartera 

«Creo en la inocencia de Blasco, pero la 
prudencia política aconsejaba su cese» 
JUANJO GARCIA 

El consollor do'-=o""b-ro-s-=P""úb""ll·
cos y Urbnnismo, Rofool Blosco, 
fuo destituido de su cargo por 
• razonas da prudencia po/111-
ca•. según anunció oyer o últi
mo hora el prasident de la Gene
ralilot, Joon Lermo, o los modios 
de com unicación. Lorma no 
ocultó su convencimiento de que 
el ex oonaeller •no asid Implica
do• en el presunto cruio de c<> 
rrupción detectado en su depar
tamento, y que está siendo obje
to de uno investigación abierta 
por el fiscal jefe del Tribunal Su
porio de Justicia volonciono, En
rique Beltrán, tal como Informa
ba Levant .. EMV en su edición 
do ayer. El presiden! solicitará 
hoy su comparecencia ante el 
pleno de los Cortes para explicar 
o los diputados una decisión que 
cierra, con toda seguridad, el 
proceso de remodeloclón en las 
dlsllntas carteras dol Gobierno 
outonómloo. 

Joon Lormo so mostró confia
do en quo su comporeconcla se 
produzca hoy mismo, oprove· 
chondo lo convocatorio plenaria. 
El prosldont oxpllcó In adopción 
do oso drns11co modlda on los si-

gulontes términos: •Yo croo on 
/o Inocencia de Blosco. No obs
tante, estando las Investigacio
nes an marcha, y paro goronfi· 
zar su total fransporonclo , to 
que me cabe hacer de cara a 
los ciudadanos y en función de 
ta credibilidad de las institucio· 
nes es adoptar una medida de 
prudencia política mientras du
ran las investigacion11s• . Pre· 
guntado sobre si podio Incurrir 
en un trato i,..usto con el ex con· 
seller, Lerma aseveró: •Et he· 
cho da qua yo eras en su ino
cencia no quiere decir que los 
ciudadanos tengan qua croar 
también en al/a. En todo caso, 
asumo asa rasponsabilidad•. 

A renglón seguido, Lerma se· 
l\aló que las competencias de 
Obras Públicas eran asignadas 
• lemporalmanta• al consellor do 
Administración Pública y porta
voz del Consell, Emerlt Bono, 
pero se negó a dar nombres de 
posibles sust~utos do Blosco o 
Incluso la fecha en quo se pro
ducirla el relevo. Ton s61o mos
tró su esperanza de que la susti· 
tuclón se realice •cuan/o antos, 
aunque sin praclpltacl6n•. 

Preguntado sobre si lo directo-

ro gonornl do Urbanismo, Blanca 
Blnnquor, quo fuo qulon trasladó 
ni fi scal In donuncla por una pre
sunta acusación de chantaje a 
unos constructores de Calpe de 
manos do porsonal do Obras Pú
blicas, podrlo sor dostituida tam
bión, Lormn aludió lo rospuesta. 
sel\afnndo que el relovo de los 
diroctoros generales • no as 
competencia del pres/dant• . 
~Los docisiones --proslguió
pnrn cosnr n los directores son 
del Consell, y cuando se pro
duzca et nombramiento defini ti
vo del nuevo consoller, os avi· 
danta qua lit intontará nombrar· 
se tX'I equipo da confianza• . 

Acoso y derribo 

Lorma salió muy b ien del 
paso o lo pregunta de si la desti
tución vonla propiciada también 
por la guerra de las familias so
clollstos, do los quo el ox conse
llor ora la cabeza do una de 
ollrui, con ol lin do quodarse sin 
odvorsnrlos Internos. ·Ojalá 
quo In lntorprotacl6n //na/ sea 
ésn, mo parece magnifico•, afir
mó. Aun osl, el presiden! recor
dó quo ni asumir In Prosldoncia 
do la Gonorolitat lo rolovancla de 

algunos cargos on ol pa rtido 
--<1n alusión a Blasco y ni ox 
conseller de Cultura Cipria Cis
car- • no era la qua so dice 
ahora, sino que la han adquíri· 
do por su gestión•. Lerma negó 
que hubiera voces discrepantes 
en el partido por su decisión, 
añadiendo que • el Gobierno no 
se mide por cuotas». 

El presidont respondió tam
bién a las manifestaciones d e 
Blasco sobre el presunto acoso 
y darribo propiciado dosde Pre
sidencia. • Ma parace absurdo 
que un aquipo que tieno la ta
rea do diracción y coordinación 
da/ Gobiarno se dedicara a da
sestab17izar/o. Eso no tiene mu· 
cho sentido. Es absurdo que yo 
quisiera acosar a los miembros 
de un Gobiarno que puedo ce
sar cuando quiernn, aseguró. 

En esta linea, Joon Lorma 
negó haber tratado con repre· 
sentantes del partido en Madrid 
esta decisión, Incluso durnnto ol 
re ciente comité todorn l dol 
PSOE, y reconoció habor co
mentado con Blasco, on una 
reunión mantenida oon ól ol mar
tes, su destitución, tal como In
formó oyer Levante-EMV. 

Burrle1 será el 
nuevo conseller, y 
una muJer, la 
nueva delegada 
LEVANTE·EMV ___ _ 

Eugonio Burriol, actual de· 
logndo del Gobierno. será 
con toda seguridad el sustitu
to de Rafael Blasco al frente 
de la Conselleria de Obras 
Públicas, aunque provisional
men te este departamento 
quede adscrito a la Conselle· 
ria de Administración Pública. 

El nombramiento de Burriel 
no pudo producirse de forma 
ou1ómotica, oomo es habnuaf. 
al cese de Blasco porque su 
cargo depende de una deci
sión del Consejo de Minis
tros, que todavia no se ha 
reunido. y que debe aceptar 
su dimisión y nombrar un 
nuevo delegado. 

Todo apunta a que la go
bernadora de Castellón, Con
cepción Sáenz Lain, será la 
nuevo delegada del Gobierno 
en In Comunidad Valenciana. 
Esta está considerada como 
una mujer muy cercana al vi
coprosldonte del Gobierno. 
Alfonso Guarro, y su nombra
miento ya estarla acordado 
dosdo que Burriel manifesta· 
ro su deseo de abandonar su 
octunl cargo, en el que lleva 
sloto o~os. 

La decisiva entrevista de Lerma con el fiscal 
LEVANTE-EMV ___ ~~ 

El dla de la toma de posesión 
de Antonio Escaml y Emérlt 
Bono como nuevos consellers 
de Cultura y Administración Pú
blico, respectivamente, el presl
dent de lo Genoralltat afirmaba 
que no Introducirla mlls com· 
blos en ol Consell hasta los pró
ximas elecciones autonómicas. 
Lerma cerraba osl todas las es
peculaciones y rumores que ha· 
bien surgido en torno al posible 
relevo dol tltulor do Obras Públl· 
cos y Urbanismo. Rofool Blnsoo 
oporoclo on todos los quinielas 
cada vez que se ospaculobo so
bro posibles cambios en el Con
se\\. P. mediados de abril, cuan
do se suponla quo Lorma Iba a 
Introducir sustanciales cambios 
on su Gobierno, el consollor de 
Obras Públicas se encontró an 
el corazón de una crisis que 

nunca llegó a existir. 
Sorprendentemente , y cuan· 

do nadie se lo esperobo, ol pre
siden! llamó el pasado martes o 
Rafael Blasco para pedirle su 
dimisión. Las razones últimos 
de esta petición no están cloros 
por completo, aunque poroco 
que en la misma Influye, y no 
poco, la denuncia presentada 
por la directora general de Ur
banismo, Blanca Blanquer, ante 
el fiscal general de la Audiencia 
Territorial de Valenclo, Enrique 
Beltrán, para que Investigue 
presuntas corrupciones on su 
departamento. 

Beltrán, según diversas fuon· 
tes consultadas por este perió
dico, mantiene una entrevista 
con Lerma para darle a oonocer 
los resultados de sus primeras 
Investigaciones. Todo Indica que 
esta entrevista, cuyo contenido 

se mantiene en el más absoluto 
secreto, es determinante para 
quo el presidont de In Gonerali· 
tal venza los temores que histó
ricamente le han Impedido pro
ceder o lo sustitución do Blasco 
y tome lo decisión do cambiarle. 

Es ovldonto, ol monos osl lo 
conllrmnn diversas fuenles, que 
Jonn Lermn no ha procedido al 
cese de Blasco sin antes ova
cuor Importantes consultas con 
la dirección del PSOE on Ma
drid, In última do lns cuales se 
produco on el transcurso dol ul
timo comltó todorol, donde man
tlono uno brovo conversación, 
do cuatro a cinco minutos, con 
Alfonso Guerra. 

Joon Lormo ho Intentado por 
todos los medios controlar el Im
pacto Informativo quo supone el 
cose do su hasta ohora conse
ller de Obras Públicas. Su máxl-

ma obsesión en los últimos d ios 
ha consistido en evitar que no 
se realizaran lecturas pollticas 
del cese. El presiden! de la Go
neralitat no quiere más acusa· 
ciones de maniobrero polltico 
en estos fechas, justo cuando 
se cumple un año de lo dimisión 
de Ricard Pérez Casado en lo 
alcaldía de Valencia. El secreta
rio general de los socialistas va
lencianos no quiere lecturas In
ternos de una decisión que pre· 
lende circunscribir al ámbito lns· 
tituclonal. Es evidente quo no lo 
ha conseguido, porque yo el 
propio Blasco se ho oncorgodo 
de subrayar que su ceso obade
ce a cri terios Internos en la lu
cha por el poder en ol PSPV. 

Sorprende, ademlls, el aleja
miento de Antonio Gorcla Mlro
lles en toda la largo crisis que 
ayer se vivió en el Palau de la 

Generolilot. El presidente del 
PSPV no estaba, locafizable al 
menos, en Valencia y pasó todo 
el martes en Castalia, lejos , 
aparentemente, de lo que se 
eoc/a en1re Lerma y Blasoo. 

Los consecuencias de la des· 
ti1ución do uno de lo5 barones 
del PSPV del Consell en el inte
rior del partido es todavla una 
Incógnito . Estupetacción es la 
palabra que mejor resume el es
tado do ánimo de muchos mili· 
tontea aoclollstas, quienes no 
poreclon acabar de creérselo. 
Los ospoculaclones son para to
dos los gustos, desde quien opi
no quo Blasco se convertirá 
ahora en un mártir del lermis· 
mo y retomará con fuerza la 
bandera renovadora, hasta 
quien dice que anda muy esca
so de tuerzas paro otra batalla. 
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- EL CESE DEL CONSELLER BLASCO 
«No me siento acosado, quizá contestado políticamente; se aclarará cuando termine esto» 

Rafael Blasco considera su cese como una 
maniobra política del presidente Lerma 
Ayer por le menene, cuando todavía ejercía como 
conseller de Obres Públicas y Urbanismo, Rafael 
Blesco convocó a los periodistas para dar su ver· 
slón de los hechos, une versión que Incide Insisten
temente en le versión polltlca de todo cuento ha 
JUAN LAGARDERA. ___ _ 

Rafael Blasco se consideró 
ayer victima do una guerra políti· 
ca contra sus po5lciones desala· 
do por el prosldonlo Lorma y sus 
seguidores, al tiempo que consl
der6 ofensivos los Intentos por 
lmpllcarle en una presunta co
rrvpc16n urbanlstica generada a 
partir de la propia Consellerio do 
Obras PúbfteaS. 

Blaeco comenz6 su comparo· 
cencia ante un nutrido grvpo do 
periodistas, citados por el mis· 
mo, •reiterando• su Inte rés 
•porquo las lnvestlgaclonos /le
guen hasta sus últimas conse· 
cuenclas- y porque •so depu· 
ron todas las rosponsab//ida· 
dos•. Blasco subray6 su dispo
nibilidad •poro esclarecer los 
hechos que actualmente están 
on manos de /a fiscal/o• y que él 
os ol primer lnleresodo en que 
se aclare lo ocurrido y se tomen 
medidas, poro recordó que uno 
do los primeros valores demo
cráticos os ol do quo •no hay 
que prejuzgar ninguna situación 
antas do qua so haya podido 
demostrar algo•. 

----~: 

acontecido. Blesco tuvo palabras criticas pare con 
algunos miembros del gabinete del presidente Ler· 
me y manifestó su Interés porque le justicie aclare el 
teme de le presunta corrupción detectada en le Co· 
put y depure todas les responsebllldedes. 

•I t. 
.. .--~..,,...--.,.--~...., 
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Preguntado aobre la convor· 
saclón mantenida con el presl· 
denle Lerma al respecto, Blasco 
manttesló que el presidente no 
le dijo •exactamente• que diml· 
tiara y que debla ser el propio 
Lerma el que lendrfa que •clsri· 
fica,.. el contenido de sus pala
bras. Blasco alladló que • Lsr
ma lleno capoc/dad y compe· 
tanelas para pedir la dimisión 
de cualquier miembro ds su ga· 
binots•. 

Rafael Blasco, durante su comparecencia ante la prensa en la mallana de ayer. JOSI AUIXAHDRE 

A bocajarro se lo preguntó al 
todavfa conseller de Obras Públ~ 
cas y Urbanismo si ól estaba im
plicado directamente en el pre
sunto caso de corrupción, a lo 
que contestó Blasco textualmen· 
le que •asa pregunta morscsrfs 
que Is cons/dorars una lmperll· 
nsncls, poro como s6 que bus· 
ca clarlRcnr la cuestión entiendo 
Is misma: sólo puedo decir que 
Is duda ofende, poro, de todos 
modos, on unos dlas estaremos 
on condiciones ds saber todo lo 
qua ha pasado oqul•. 

Batalla pollUca 

•No mo siento acosado, qui
zás contestado pollticsmente; 
poro ésa os una cuestión quo 
plontoaromos cuando so torml· 
no la lnvostlgación•, manífest6 
Blasco a propósito de las Impli
caciones políticas del caso, a lo 
9ue al\adfó que en su consollo· 
na •no existen facciones poi/ti· 
cos, sino un equipo compono
trado• . 

Más critico, Blasco afirmó su 
alineación •con Is trsnsparon· 
cía do/ sector público, poro Is 
lnformnclón sobro asto toma os 
de una Imprudencia qua a/guion 
tondrd qua justiflcsr. ss ha dado 
Incluso unn Información mós 
amplia de /a que yo mismo lo· 
nis, más Incluso ds Is quo tuvo 
dsspu6s de hablar con Lsrms: 
son los mismas personas, dos· 

do presldoncia, quo las que lle· 
vnron una campaila hacs unos 
meses sobre una supuesta crl· 
sis de gobierno en la que yo 
nparocla. Hay quo Informar, 
poro en verdad. Yo no mo doy 
por aludido por ostns informa· 
cionos do ahora•. 

Un periodista lnslstl6 ante el 
consollor recordando que 
fuontos de la presidencia ha
blaban do la lmr,licación do un 
alto cargo de a conselteria, 
responsable do una culpn por 
no vigilancia do determinados 
asuntos. • Hay que dar nom· 
bros y apellldos, lo contrario 
os tem erario, son afirma · 
clones gratuitas•, ro spond l6 · 
Blnaco, quien Insistió uno y 
otra voz en no desvelar los tér· 
minos exactos de su entrevista 
con Lormo y on solicitar que 

se esclarezcan los hechos. 
•No croo quo ssts toma sea 

gravo -afirmó Blasco--, igual 
me equivoco, poro si les puedo 
afirmar qua o/ PSPV y si Con
so// no tienen ni han tenido nin· 
gún asunto dstlcsdo desdo si 
punto ds vis ta qua astamos 
hablando aquf. Estamos ha
blando do una Administración, 
no ds un partido, ds una Admi
nistración que igual os un fía/ 
rsflojo do Is sociedad a Is qua 
sirvo•. 

Blasco lnslsli6 en que lo lm· 
portanlo es In lnvootlgnclón y la 
clarificación da todas las clr· 
cunstanclas en tomo a la misma, 
y reiteró 9ue le pnrecfa •gravo 
que a/guion uso aste asunto, 
quo ds momento no os nado, 
para manipular o desacreditar a 
fas instituciones•. 

Jucve1, 28 de dic:icmbr'e de 1989 

B blasqulsmo 
no piensa deJar 
la lucha contra 
los lermlstas 
J. L. 

Fu_e_n-le-s-ce_r_c_ana_s_a~R~a-fa-el 

Blasco insistían ayer en califi· 
car de maniobra polflica 
·burda• el presumible cese 
del consoller de Obras Públi· 
cos con motivo de la apertura 
de una investigación por par· 
te de la fiscalla en lomo a un 
posible caso de corrupción 
urbanlstica. 

Dichas fuentes acusaban 
d irectamente a la fontanería 
del presidente Lerma de ha· 
ber propiciado la salida a los 
medios de comunlcací6n de 
este caso. Según dijeron, la 
consigna de la propia fonls· 
nerla blasqwta ante la situa
ci6n habla sido fa de evitar 
provocar •una gu.rra de dos
siers ... aunque temlan •una 
auténtica guerra da intoxica· 
clones• por parte de sus riva· 
les pollticos. 

Las mismas fuentes indi· 
coban que •Is mala baba• 
con la que estaban actuando 
los lerm istas era una res
puesta clara • at atfalr Cas
tel/s, del que siempre nos 
han acusado da instigar/o 
anta la prensa•. 

En el seno del gabinete de 
apoyo a Rafael Blasco no se 
entendla como Blanca Blan
quor habla presentado su 
denuncio sin consultarlo pre
viamente con el conseller. y 
recordaban que uno de los 
funcionarios Implicados ha· 
bla venido siendo, precisa· 
mente, la mano derecha de 
la propia directora general de 
Urbanismo. 

B lanca Blanquer. por su 
parte. sel\alaba que desde la 
tramitación del plan general 
de Valencia· tiabla empezado 
a perder la oonfianza en el ci
tado funcionario denunciado 
por unos constructores. 

Bfasco, en todo caso, ha 
confesado a sus lntimos que 
no piensa abandonar la bata. 
lla pofftlca en el seno del 
PSPV-PSOE, y sus propios 
colaboradores estiman que a 
partir de ahora, libre de las 
·ataduras de su participación 
en el gobierno de Lerma, po
drá plantear una verdadero 
batalla polltica e Ideológica al 
lormismo. Blasco, al parecer, 
confla on el archivo de la do· 
nuncia y en pasar al contra· 
ataque polltico. 

«En ningún caso se puede perder la honestidad» 
J.L .. ~~~~~~~~--

• Tengo decidido lo que pler>-
so hsCBr, poro lo haré cuando 
so clarifique el tomo, que no 
croo que tarde muchos días. 
LB daclsión sorá personal•. Con 
estas palabras respondla Rafael 
Blasco n la pregunta sobre su 
posible dlmlsl6n al frente de la 
Consellerla do Obras Públicas y 
Urbanismo. 

Poco después. o este peri6di· 
co, ol lodavla miembro del gabl· 
neto Lerma explicaba que su 
acritud nnlo el tema era obvia: 
esperar a quo la justicia se pro· 
nuncio y entonces marcharse. 
Sogún Blasco, si dimttla ahora, 
tal y como le habla Insinuado el 
propio Lerma, se entenderla 
que reconocla su Implicación en 
el coso. Blasco prelendla que 
fuero el propio Lerma. por lo 
tanto, el que le cesara de un 
modo directo, circunstancia que 

esperaba que se produjera en el 
transcurso de la misma jornada 
de ayer. 

Blosco. públicamonto, co
montó que la actuación do su 
directora general, Blanca Blan· 
quor, denunciando los hochos 
ante la fiscalla •no me parece 
Incorrecta•. Blasco oxplic6 que 
•era ssbodor de lo que pasa
ba•, y postorlormonlo rocord6 
que se enteró del asunto tlompo 
después do lo prosenloclón do 
la denuncia por parle do Blanca 
Blanquer, porque cuando ésto 
se produjo ól estaba do viajo. El 
consellor, según dijo, no se hn 
entrevistado con el fiscal·jofo. 

Blasco Insistió en quo el 
asunto tenla una profundo ralz 
polltlca, su posición critico a 
Lerma, y manifestó que •fo ba· 
talla polltlca so plantas an los 
congresos, porque os legitimo 
pelear on democracia, aunque 

en ningún caso se puedo par· 
dar la honestidad poi/tics•. 

Rafael Blasoo agregó que no 
pensaba que este lomo estuvie· 
ro vinculado, por rencclón, a la 
úllima crisis entre socialistas y 
constrvclores protagonizada por 
el lormlslo Joume Caslells, y 
negó que el anterior alcalde de 
Valencia, Pérez Casado, diml
tleso por problemas urbonfstl
cos. •Esta es una Comunidad 
en Is que no so han planteado, 
hasta o/ momento, temas judl· 
e/alas vinculados si urbanismo. 
Somos un coso único on o/ Es
tado aspa/lo/. Yo confío en que 
osta cuestk5n no do/e en entre· 
dicho Is actuación de la Coput. 
El urbanismo, eso si, es un 
tomo en si qua se mueven mu· 
chos Intereses•, agregó Blosco, 
qulon d ijo finolmenle que •hay 
qua sontirso satisfechos por 
este tipo de lnvestigscionos•. 
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Joan Lerma y Rafael Blasco chocaron con la aprobación definitiva del plan de Valencia 

Enfrentamientos mal disimulados 
LEVANTE-EMV_~---

Las divergencias entre el 
hasta ahora conseller de Obras 
Públicas y Urbanismo y el presl· 
dent de la Generalllat valencia
na, Joan Lerma, empezaron a 
evidenciarse cuando se disculla 
lo aprobación definitiva del plan 
general de ordenación urbana 
de Valencia, especlalmonte la 
urbanización del marjal do Ra
falell y Vlslabella y el uso esco
lar del conocido solar do los je
suitas. Estos dos puntos eslu· 
vieron en el origen de la dimi
sión del anterior alcalde, RIC4rd 
Pérez Casado, y el concejal de 
Urbanismo Fernando Puente, 
ya que ambos pretendían que 
sa construyera on sendas zo
nas, y se enfrentaron a su pro· 
plo partido, Incluyendo ol con· 
sellor de Obras Públicas, Rafael 

La alcaldesa de 
Calpe desconocía 
las Investigaciones 
de la nscalía 
LEVANTE-EMV-.,.--=-~...,.--

Lo alcaldesa de Colpa, lo so
clollsto Violeta Ribero, nsoguró 
oyor no tener conocimiento de 
los hechos denunciados en Va
lencia por la direc1ora general de 
Urbanismo, Blanca Blanquer, y 
que afectan a la calificación de 
unos terrenos en la lnmodioclo
nos dol poMn de tfnch. En cuol
qulor coso, Violeta Ribero oflrmó 
tajante: ·Si alguien ha httcho 
oigo lncorrscto, sbajo con él; y 
si el partido tiene conocimiento 
de lrregularidadu, que actúe in
mediatamente•. •Soy de la opl· 
nlón -dijo- de que al que Is 
haca la dobe pagar. porquo so
mos muchos los pol/tfcos honra
dos que nos vemos afectados 
por estas cosas•. 

Lo alcaldesa de Calpe sellaló 
que todos los tenenos próximos 
al pen6n, cuyo cambio de ges
tión fue ofrecido a los constructo
ras por funcionarios do In conse
lterla, según la denuncio presen· 
lado, están calificados como 
suelo urbano, tanto en la aproba
ción Iniciar como en la definitiva 
del PGOU. •En el ayuntamiento 
estamos muy tranqullos y no 
hay motivo alguno para qua yo 
pueda dimitir o so produzca nin
gún abandono por parte de 
miembros de la corporación•, 
manttest6 Violeta Ribera. 

El plan fue remitido por el 
Ayuntamiento de Calpe a la con
selteria y devuelto por esta últl· 
mo sin Introducir ninguna modlfl· 
coclón. •Lo único oxtral!o qua 
obHrvnmos -declaró Violeta 
Ribera- es que habla una pá· 
glna duplicada acerca da las 
compensaciones urbnnlstlcas 
on oso zona. En un /Ugar so de
cfa una cosa y en otro se decfs 
otra. Paro lo comunicamos a la 
conselleria y so soluclornl•. 

En cuanto a la Investigación 
abierta por el fiscal general. Vio
leta manHestó estar de acuerdo 
en que se pidan rosponsobitida
des, •pues si hay motivos parti
cularos o políticos para qua di· 
mitnn determinados funclonorlos 
o cargos públicos, estoy n favor 
de que se les expediente•. 

Hay que señalar que el PGOU 
de Calpe fue subrogado en su 
dla por el departamento de 
Obras Públicas, quien desde ese 
momento es quien realiza todas 
las gestiones en materia urba· 
nlstlca en esta población turlstl· 
ca de Lo Marina Alta. 

Blasco, quien aprobó el PGOU 
de Valencia con las modlflcla
clones de que ol uso dol solar 
de josullas fuera escolar y do 
quo no so construyera en Rafa· 
loll y Vlstabella. 

A pesar de ello, Rafool Blosco 
no creyó firmemente on ninguna 
de estas dos modificaciones y 
on algún momento comonto es· 
lar do acuerdo con la compollbl· 
lldnd do usos en et solar do je
suitas y la drbanizaclón do Rolo· 
loll y Vlstabolla, con cuyos pro
motoras habla mantenido con· 
tac1os desda hacia tiempo. 

De hecho, según confirmaron 
cuatro fuentes a Levant .. EMV, 
Blosco sugirió, a prlnlclplos de 
junio, n los grupos de controdo· 
rocho municipal un acuerdo so
bre ol PGOU, basado on su úlll· 
ma r05ofuclón, que contara con 

el apoyo del grupo ml#'llclpal so
cialista. 

El pacto de los grupos del 
centroderecha con ol soclallsta 
munlclpal no fue posible, y os 
entonces cuando los primeros 
deciden endurecer sus posicio
nes y presentar una moción quo 
vuelvo a pedir la odificlocl6n de 
jesuitas y el Pilar en los términos 
Iniciales del plan general recho· 
zodo por ol propio Blosco y ol 
Consoll. 

A partir da entoncos so creó 
uno mara/la Inextricable que dio 
ple a todo tipo de suposiciones 
respecto a las verdaderos Inten
ciones de Blasco sobre ambos 
puntos y supuso su enfronta· 
miento con otras instlluclonos 
regidas por socialistas. Esto llo· 
vó o que Joan Lerma convocara 
una rounión urgenlo ol sllbodo 

1 O do j1#1lo, en la sede del parti
do, en la calle Albacete de Va
lencia, para poner las cosas en 
claro. Aquella manana acudieron 
a la reunión la alcaldesa Cle
mentina R6donas; el concejal de 
Urbanismo, Miguel Albui~och; el 
secretarlo general de politice 
Institucional, Joan Ballester. y el 
conseller Blasco. Era la misma 
operación que precedió n la di· 
misión de Rlcard Pérez Casado: 
con ello so protendlo ocloror que 
el PSOE se oponla a lo cons
trucción en sendos puntos, y 
cualquier otra Iniciativa admlnls· 
trativa y polltlca irle en contra de 
las direc1rices del partido. 

Fue alll cuando de una mane· 
ra más clara se puso do mani
fiesto quo Rafael Blasco estaba 
a un lado y los demás en al de 
enfronto. Rafael Blasco. Levant .. EMV 
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EL CESE DEL CONSELLER BLASCO 
El texto íntegro de la denuncia desvela los vaivenes de 200.000 m2 de suelo en Calpe 

Los dos funcionarios investigados querían que les 
ingresaran 300 millones en una caja de seguridad 
LEVANTE-EMV ____ _ 

La directora general de Urba
nismo. Blanca Blanquer, presen
tó la donuncla ante el liscal jefe 
de In Audiencia el pasado 22 de 
noviembre, siete dlas después 
do quo tuvlora conocimiento de 
unas presuntas lrrogularidados 
en las que podrlan haber incurrl· 
do dos personas de su departa· 
monto. Las porsonas Investiga
das oxlgloron la suma de 500 
millones de pesetas, que poste· 
riormente se rebajarla a 300 mi
llones, a una empresa para la 
ealificnci6n como suelo urbanl
zablo de corca do 200.000 me
tros cuadrados sitos en el térmi
no municipal de Calpe. El dinero 
habla de ser Ingresado en efecti
vo en una caja de seguridad. 

Lovante-EMV ha tenido acce
so al texto de la denuncia, de 
cuyo relato omitimos, por razo
nes obvias, los nombres y las di· 
recclones que en ella se mencio
nan. Olee osl: 

•El pasado miércoles, dla 15 
do noviembre, tuve conoclmlen· 
to do supuestas Irregularidades 
cometidas por funcionarios ads· 
crltos a Is Dirección General do 
Urbanismo que ostentan cargos 
de rosponsabll/dad y en virtud 
de cuyo ejercicio hablan provo
cado uno anómala situación en 
la terminación del PGOU da 
Ca/pe, cuya Corporación Munl· 
cipal hab(a encargado su culmi
nación a Ja Consellerla•. 

•Solicité del letrado encarga
do do redactor al recurso do la 
resolución que se cuestionaba 
que me pusiera en contacto con 
fos interesados a fin do recabar 
testimonios y pruebas qua apo
yar411 ta/es afirmaciones, y. ac
cediendo a mi petición, celebré 
una reunión con /os reprosen
tantos de /a empresa ... , Don (a 
quien denominaremos en lo su
cesivo, en esta transcrlpci6n, A) 
y Don B, quienes, en prosoncia 
del letrado .... C, me rela taron 
Jos siguientes hechos•. 

•1 . Don (a quien denominare· 
mos X. A rongl6n se detallan las 
funciones que desempella) c o
noco por ... qua tiste os propio· 
torio, con sois personas mds, 
do unos lorronos do aproxlma
damonto doscientos mi/ metros 
cuadrados do suporflclo en e/ 
tdrmlno municipal do Calpo, 
qua dosoan vendar. Qua don Y 
(letra por la que designaremos al 
segundo sospechoso. Aqul se 
detalla su cargo departamental), 
ofrece a un soflor llamado Z fa 
operación que puede sor muy 
rentable, y que éste soflor 
aet1pla junto con su socio cuyo 
nombre es YZ. Al Interesarse • 
por la operación, e/ seflor Y ma
nifiesta que •slo cuesta seo mi
/Iones de pesetae, qua deben 
ser pagados en /a Conse//er/a al 
sor en ésta donde so viablllzará 
/a operac/6n.• 

Lo denuncia relato o continuo
ción el papel desempollodo por 
ambos funcionarios en roloci6n 
con el PGOU de Calpo, y ospo
cifico que la redacción definitiva 
se hará • dB acuerdo con las 
doc/slonos municlpalos, a cuyos 
oloctos la a/caldosa so porsonn 
varias veces on la Consol/o
ria .. ,,., 

•Dado e/ montante del nego
cio, los sofloros Z e YZ buscan 
capital, momonto en que entran 
en escena mis informantes y se 
habla do e/Iras entro las que so 
incluyo la procitada. Sin embar
go 1411to Z como YZ no acaban 
do decidirse y los sor.ores A y B 
compran para su empresa al 
soflor XZ, a quien se ha hecho 
una oferta en dlas lnmedín la· 
monto antorioros por una socio· 
dad que radica en los bajos do/ 
edilicio situado ... La compro se 
fonnaliza e/ 17 do julio p.p.• 

• El 19 de julio, XZ llama a 
don A y fo dice qua X dosoa ha
blar con é/, y /e (se/lita o/ teléfo
no 3866400, que es e/ que co
rresponde a /a Conso//orla do 
Obras Públ/cas, Urbnnlsmo y 
Transportas. El seflor A cumplo 
e/ encargo, y X, nada más olr 
su nombre, fo dice quo lo llamo 
por la tardo al to/Mono ... El so
flor A lo haca r, X lo Indica que 
no hablará d reciamente con 
olla sino con otra porsonn lln· 
mada XYZ, la que, ofectivamon· 
le, se porsona on el despacho 
del seflor A y le dice que, dado 
que tienen algún problema con 
/a oscr/turaclón de los terrenos, 
deberán pagar a la Consol/erla 
/a cantidad do 300 mi/lonas do 

Blanca Blanquor. Levante 

postas (200 manos do los qua, 
a/ parecer, so han podido con 
anterioridad) , qua el pago se 
/lo vará a electo en dinero do 
curso legal y mediante depósito 
on una caja do seguridad con 
dos llaves y dos firmas, corres
pondiendo cada una do si/as a 
/as dos partos lntorviniontos. Y. 
dado qua dobo irse do vacacio
nes a Mallorca, debo llamarlo 
on un par do dlas•. 

Nuevos testimonios 
El fiscal jefe del Tribunal Superior de Justicia do la Comuni

dad Valenciana, Enrique Beltrán . ho manifestado a 
Levant&-EMV su Intención de •lomar declaración a algunas 
personas en re/ación con las denuncias presentadas por pre
suntas irrogularidndos urbanlsticas en /a Conseller/a do Obras 
Públicas•. 

El fiscal. que no ho querido facilitar los nornbros de los impli
cados •porque si so archivaran las diligencflls, sufrlrlan un 
gran perjuicio•, ha Indicado que será la pr6xlmn semana cuan
do por la fiscalía comloncon o desfilar los Implicados en dicho 
caso. 

Enrique Bellrón temblón ha aclorodo quo las denuncias no 
van contra el consoller Blosco, ya que •so han Iniciado dili
gencias a partir do denuncias de lrragularldades en /a conse-
1/er/a, sin que on las denuncias figuren personas concretas•. 

El fisco! jefe volonclono ho declinado pronunciarse sobre el 
estado actual do los lnvestlgoclonos, oflrmondo que, por el mo
mento. no sabe al las diligonclas serón archivados o so remiti
rán a la autoridad judicial. 

Por su parte, tuontes del Tribunal Suporior do JusUcla de la 
Comunidad Valenciano han manifestado que, en caso de SB· 
guir adelante las diligencias Iniciadas por el fiscal, el asunto pa· 
sarfa a lo vfa penol, y por tanto, al juzgado de guardia. Las mis
mas fuentes no han doscortodo que, indopendiontemente del 
proceso penal, hubiera que Invalidar determinados actos adml· 
nlstrativos, •siempre y cuando se apreciaron lrr•gularídades 
delictivas•. 

Hasta el dla de ayer, en el Tribunal Superior no habla tenido 
entrada ningún escrito reloclonado con las supuestos Irregulari
dades de la Consellerla. 

•El sotlor A, que no está dis
puesto a pagar, no tololonoa a 
los números que /e ha dejado, 
qua son los siguientes (se mon· 
cionan, exprosamente. dos nú
mero de Voloncin). y ante este 
si/ene/o al soflor XYZ insisto to· 
/elónlcamonto y scsbs preson
tándoso en su despacho psrs 
decir/e qua existan dos docu
mentos, y quo so remitirá uno u 
otro a la Comisión Territorial do 
Urbanismo, según so acepto o 
no lo propuesto, concediéndo· 
les 24 horas si afecto. Por su 
parto, XZ telefonea a B para de
cirlo que X está presionándolo 
insistentomente. Lógicamente 
no se accedo, y o/ PGOU so ro· 
dacia con una resolución anó
mala en e/ oxtremo que alecla a 
los intorosodos y que yo com
pruobo, por Información directa 
do Is alcaldesa do Ca/pe, que 
hs sido uns iniciativa de X, y 
que contradiciendo Is estima· 
ción do la alegación do los par· 
ticulsros hecha por el Ayunta
miento /es hs creado algunos 
problomas do intorprotsclón 
qua desaabs clarificar. Ruego a 
la alcaldesa qua no //evo a cabo 
ninguna gestión ya que yo mis
ma lo mantendrá Informada. 
Ninguna {'orsons ln lorvl ono, 
salvo (aqu so cita el nombre dol 
cónyuge de X), que, según me 
dicen mis interlocutores, encon
tró al seflor XZ por la callo y lo 
dijo qua no se preocupara si /a 
compraventa no se habla efec
tuado, ya que si/os tonlan otro 
comprador. Esto sucedo antes 
de qua la empresa (de Valencia) 
aparedsra como ta/11, 

•2.- Anta talos hechos mo on
fronté al conocimiento de una 
posible si tuación dolictiva, que. 
con lndopondencis de otras res· 
ponssbilidades administrativas, 
debo poner on conocimiento de 
la autoridad fiscal, y as! lo mani
fiesto a /os setlores A y B, qutt 
están dispuestos a testificar, 
poro desean antes hablar con e/ 
asesor jurldico da Is empresa, 
por lo que convenimos una 
próxima reunión qua so concler· 
ta para e/ lunas, dla 20 do no
viembre, a las 1 O do la noche 
on mi domlci/lo part/cular... Sin 
embargo, o/ mismo viernes, X 
lolelonoa a XZ para preguntarle 
cómo va a acabar e/ tomo, cosa 
que ésto d/co no sabor a/ hn
borse vendido los terrenos•, 

•El d/a'J hora convenidos, los 
ser.oros y B y el asesor do la 
emprosa ... acuden al lugar Indi
cado donde hacemos un balan
ce de /a situación y convenimos 
on la necesidad do obtener una 
prueba fahsciente anta el minis
terio fiscal de lodo lo cual doy 
traslado por considerar qu• 
existen indicios raciona/u d• la 
veracidad do los hechos que 
ante mi so han denunciado.• 
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B PP exigirá la 
transparencia de 
la Investigación 
LEVANTE-EMV ___ _ 

El Partido Popular exigirá, 
o través de sus representan
tes en las diferentes institu· 
ciones. la total transparencia 
de los resultados de las in
vestigaciones que está lle· 
vondo a cabo el fiscal jefe. 
Enrique Beltrán, acerca de 
presuntos casos de corrup· 
clón en la Conselleria de 
Obras Públicas y Urbanismo. 

El PP. que fue el único par· 
tido en pronunciarse ayer so
bre la denuncia formulada 
por la directora general de 
Urbanismo. Blanca Blanquer. 
contra dos funclonarios de su 
departamento. manifiesta en 
un comunicado que esta ar
cunstancia "'vien• a conf;,. 
mar Ja sospecha existente 
en /a sociedad de que e/ trá
fico de in/lusnclas y la co
rrupción so hallan instalados 
como moneda de cambio en 
/a Administración sociali s
ta• . 

•Conviene recordar 
-agrega el PP- que /a 
responsabilidad última de 
las presuntas anomallas 
afecta a /a Presidencia del 
Conse//, que .se /Imitó a pre
senciar y acoplar /a final/za· 
clón de una crisis antro e/ 
Ayuntamiento do Valencia y 
/a Conse//eria de Obras Pú· 
bllcas con la simple dimisión 
del ex alcalde Ricard Pérez 
Casado y de su primer te· 
nlenle de a/caldo.• • El tittm· 
po -pr osigue la nota de 
prensa- , sin embargo. ha 
evidenciado qua el proble· 
ma era mucho más gravo y 
no fuo analizado on la pro
fundidad y oxtons/ón qua e/ 
asunto raquorla•. 

El PP estima. a su vez. que 
•es imprescindible que los 
dirigentes politicos, más aún 
si sa encuentran a/ frente de 
cargos públicos, tangan una 
conducta irroprochab/o, as/ 
como que exhiban /a disposi
ción do mantenerla siempre 
abierta a la invostigaci6n•. 

Más tarde, y en un alarde 
de perversión, el PP manifies
ta que •hay qua felicitarse do 
qua las d/scropancias ínter· 
nas en e/ PSPV-PSOE ha· 
Y411 servido para que se lim· 
ple lo que aparee& como ·co
bijo da intoterosos· y res
plandezca la luz ante toda la 
socit>dad•. El PP aboga, por 
último, •por /a dospolitiza
c/6n parlidista de la Adminis
tración autonómica•. de l a 
que afirma que ha sido uti iza
da •perm411entemenle para 
favorecer los Intereses del 
partido sociali•ta, utilizando 
m•todo• que, como e / que 
ahora ocupa a /a R•ca//a, d•· 
bon ser rechazado• huta 
fas últimas cons.wencias-. 
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J. J. PEREZ BENLLOCH __ 

La Consellerlo de Culturo, 
Educación y Ciencia está omu· 
rrlada. Dirlase que las Navlda· 
des le han insullado un cllma 
generalizado de abatimiento. El 
funcionariado, o núcleos califica· 
dos del mismo, han perdido la 
jovialidad y el dinamismo de 
otroca. No se oye hablar de pro· 
yectos, ni se relatan en clave de 
humor y sarcasmo las malda· 
des políticas del dla. El personal 
se ha encogido de hombros y 
consume resignadamente lo que 
parece un compás de espera. 

El enervamiento ea tal que ni 
alqulara ha merecido comenta· 
rio la llamada Moranza do/ dio 
de San Honorato, según la di· 
vertida y afilada descripción de 
Salvador Barber en la Hoja do 
Lunas. Jornada reciente en la 
que fueron cesados por lo es· 
paleta tres directores generales 
de la casa, mientras olan cantar 
el sorteo de la loterlo. Trata· 
miento insólito en uno casa quo 
ha obsrvado siempre un tacto 
exquisito en la hoce amarga de 
los relevos. Mal síntoma. 

Como el lector puede lmagl· 
nar, este ambiente de allicclón 
es ajeno a los villancicos y al 
empacho de turrón. La conselle· 
ria tiene, simplemente, el tono 
v!tal acorde con los modos de 
gobierno y temperamento mo-

VALENCIA 

Escarré, o la derecha, Junto a su predecesor Ciscar. M. M. 

nacal de su nuevo gestor, Anto
nl !:$cerré. Modos y tempera
mento que Inevitablemente oon· 
trastan con los de su antecesor 
Cipria Ciscar, cuya personali· 
dad Impregna todavía aquellas 
crujías y oficinas. 

Sin embargo, es evidente que 
una explicación tan sumario no 
esclarece nada si prescindimos 
de las debidas matizaciones. Y 
la primera de ellas debe Indicar 
que si no se habla de proyectos 
es porque no los hay, porque el 
departamento sobrevive alenta· 
do por la Inercia heredada, y 
ésta languidece. Ignoramos si 
es una táctica do enfriamiento 

ensayada por Escarré y sus 
asesores con el propóstto de re· 
convertir el funcionamiento de la 
conselleria, acomodándolo o la 
dimensión de las fuerzas y ca· 
pncidodes que hoy la regentan. 
En tal caso, se estarla cegando 
una fuente de creatividad -me 
refiero a la conselleria- qua 
durante dos lustros ha sido una 
credencial de eficacia para el 
partido gobernante, mal que le 
pasase al rudo lermismo. 

Otra matización alude a esa 
presunta reconversión. La con· 
sellarla ha dejado de ser un 
bastón polrtlco pertrechado oon
tra las lnterterencias de la fon-
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tanor/o del partido socialista, o 
osa Impresión cunde. No serla 
sorprendente, aunque si lamen· 
table, que los fontaneros mayo
res del PSPV-PSOE irrumpie
sen en la sede de la avenida de 
Companor como si de tierra 
conquistada se tratase. •Aloja· 
do Ciscar, mandamos nos· 
otros•, pueden pensar y ejecu
tor. Lo cual, por lo que se obsar· 
va en otras conselleries dóciles, 
no as ni muchos menos un mo
tivo de eufocia. 

Es probable que Antonio Es· 
carré tanga la fórmula y espero 
al mocnento adecuado para fre
nar el desaliento de su funclo
narlado y aventar las tentacio
nes Intervencionistas del apara
to del partido. Y también es pro
bable que consiga llevar a cabo 
tal propósito. Seria abusivo por 
mi porte negarle buena voluntad 
y energía. Pero ha de apresu· 
raroe a demostrarlo porque los 
meses transCtJrrldos bajo su je· 
fotura sugieren que so esté pro· 
cediendo a desmontar y demo
ler pieza a pieza el motor bien 
engrasado que siempre ha sido 
esa conselleria. Sumarse al 
equipo de zapadores de la calle 
Albaoete (sede el PSOE) no se 
nos antoja un destino grato para 
un profesor de ecología que se 
conmuevo ante el sufrimiento 
da una rana. 

Podría argüirse, finalmente, 
quo el conseller carece de fuer
zo política para enfrentarse o 
cuanto se le impone desde la 
presidencia del Consell. Eso es 
indiscutible. Pero Escarré tiene 
-o eso creo- fuerza moral 
bastante para saber dimttir an
tes que ejercer de chico de los 
rocadas o agente anticiscarista. 

Hospital 
Clínico 

Hasta los partidarios más 
acérrimos de la energía nu
clear han de aceptar que su 
aprovechamiento comporta 
riesgos ciertos y gr aves, 
además del problema ere· 
ciente que planteo el alma
cenamiento de sus resi· 
duos. De ahí que, sin sosia· 
yar las ventajas de esta 
fuen te ener9ética y sus 
aplicaciones útiles, se bus
quen y desarrollen alternati-
vas tecnológicas que cu
bren los mismos objetivos 
sin los peligros de la radiac
tividad. Se trata de una po· 
lltlca sensata observada en 
centros sanitarios y de In· 
vestlgaclón que anteponen 
la prudencia a la sinrazón. 

La dirección del Hospttal 
C lin ico de Valencia, en 
cambio, ha decidido que 
determinados análisis cllni· 
cos resueltos hasta ahora 
en su laboratorio central 
sean realizados en el de
partamento de medicina nu
clear. La d~erencla consiste 
en que este departamento 
utiliza Isótopos radiactivos y 
en el laboratocio se trabaja 
con métodos alternativos. 
las denominadas técnicas 
o/isa, ajenas a la radiactivi
dad. O sea. la mencionada 
dirección hospttalaria avan-

1 
za como los cangrejos: ha· 
cla atrás, oon el agravante 
de acumular Innecesaria
mente riesgos y residuos. 
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OPINION 

aliaiEDITORIAL --------------------

Los riesgos de una decisión 

L 
A fulminante destitución de Rafael Blasco como consener Aun cuando las Investigaciones judlclales Iniciadas no han sido 
de Obras Pllbllcas abre una crisis polftlca que no se cerrará concluldas, el presidente Lenna, en uso de sus atribuciones, ha de-
fácllmente con la toma de posesión de su sustituto. Colncl- cldldo destituir al conseller Blasco por razones de prudencia política, 
den en este asunto distintos Ingredientes, que propician en orden a preservar a las Instituciones de cualquier atisbo de lrre· 

otras tantas lecturas de un suceso poUtlco ciertamente espe~tacular. gularldad. La lnfonnaclón de que pueda disponer el presidente le 
La especlal relevancia de Blasco en el seno del PSPV, la relación de habrá suministrado los razonamientos suficientes como para decapl· 
fuerzas en el mismo, su distanciamiento del secretarlo general Joan tar políticamente a uno de los hombres con más peso especfftco en 
Lenna, los Intensos rumores desde hace medio af\o --alentados, en el PSPV y en el mismo Consell. SI las Instancias Judlclales avalaran 
buena parte, por la denominada fontanería /snnlsta- en el sentido en su dla esta hipótesis, Lenna capitalizarla, justamente, un gesto 
de su posible descabalgamlento del Gobierno autónomo, y, como que le seftala como un responsable polftlco que no ha dudado en 
espoleta flnal, la relación que, necesariamente, se establece entre adoptar una decisión complicada para salvaguardar la honorabilidad 
su cese y las Investigaciones llevadas a cabo por el fiscal Jefe del de las Instituciones. Pero, asimismo, Joan Lerma no podrá evitar 
Tribunal superior de Justicia en tomo a presuntas y graves lrregula- que, CC?mo toda decisión poUtlca de envergadi:Jra, ésta obtenga dlfe-
rldades que pudieran haber cometido funcionarios de la consellerta, rentes lecturas, entre las que no ha de faltai' la que Identifique la 
aderezan perfiles polémicos para una decisión que hará correr, destitución de Blasco con el hallazgo de una coyuntura Idónea para 
como reza el tópico, rlos de tinta. desembarazarse de un compaftero Incómodo. La reciente historia 

SI hay una tesis que desde el principio queda clara para la opl· del PSPV y su h!lera de peleas familiares, encuentros, desencuen-
nlón pllbllca, es la que se fundamenta en la Investigación exhaustiva tros, descallflcaclones y batallas entre Capuletos y Montescos, lm· 
de cualquier sospecha de corrupción en la Administración pllbllca y pedirían que hipótesis como ésta fuesen callflcadas, sin más, como 
en la persecución legal de las responsabilidades que depure el pro- de ciencia ficción. 
cedlmlento judicial correspondiente. En una época tristemente fasto- El apartamiento pllbllco a que ha sido sometido conlleva un con-
neada por frecuentes casos de tráfico de Influencias, escándalos In· slderable deterioro poUtlco para el ex conseller Blasco. La cuestión 
mobiliarios, barbaridades especulativas y un slnfln de florecl~ntes estriba en conocer si las Investigaciones judlclales le Implican o no 
negocios a la sombra de favores Inconfesables, la opinión pObllCa se en las Irregularidades denunciadas. Porque si el hasta ahora conse-
encuentra ya asqueada de tanta picaresca desplegada ante sus ller de Obras Pllbllcas, Rafael Blasco, sale Incólume del dlctamen 
ojos, y recibe con alivio aquellos gestos que tiendan a cortar de rafz de la JusUcla, ¿cómo recuperará el crédito polltlco ~rlvado de su 
cualquler brote de corrupción. restitución? 
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·-c.e~ulminante del conse!!er de Obras Públicas 

La investigaciOn-jutlici~ afecta directamente a Bl~~ 
Si Madrid lo admite, Eugenio Burriel será el sustil'!.IO del ce 

La investigación judicial inicia
da tras la denuncia de presuntos 
casos de corrupción en la Conse
llerla de Obras Públicas afectan 
directamente al conseller Rafael 
Blasco, según ha podido saber 
LAS PROVINCIASOe fuelítes 
solventes. 

En estos momentos se investiga 
el contenido de unas comprome
tidas conversaciones telefónicas 
grabadas por indicación judicial. 
En la mañana de ayer el conseller 
convocó una rueda de prensa en 
la que hizo declaración de ino
cencia en este caso, y se mantuvo 
firme en su intención de no diml·
tir de su puesto, al menos hasta 
que finalice la investigación. 

Por la tarde, Rafael Blasco era 
cesado por el presidente Lerma, 
quien encargó provisionalmente 
las funciones de conseller de 
Obras Públicas al de Administra
ción Pública, Emérit Bono. 

Pasado el período provisional. 
que en todo caso será breve, a 
Rafael Blasco le sustituirá al fren 
te del departamento de Obras Pú
blicas de la Generalidad Valencia -
na -si Madrid finalmente acce
de- el actual delegado del Go
bierno en la Comunidad 
Valenciana, Eugenio Burriel , 
quien a su vez seria sustituido por 
la actual gobernadora civil de 
Castellón, Concha Sáez. 

La investigación iniciada tras la 
denuncia que presentó la directo
ra general de Urbanismo, Blanca 
Blanquer, preocupan no so l~ 
mente al ejecutivo valenciano. En 
este sentido, durante toda la ma
ñana de ayer el palacio de la 
Moncloa mantuvo hilo directo 
con la Generalidad Valenciana 
para efectuar un seguimiento de 
los acontecimientos. 
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erma dice que 
cree en la 
inocencia de 
Blasco, pero 
que "el 
ciudadano no 
tiene por qué 
creer en ella". 

La Moncloa 
antuvo hilo 

direciOcrm-la 
Generalidad 
para seguir la 
crisis. 

• Lerma 
prescinde de 
otro dirigente 
socialista que 
pudiera hacerle 
sombra. 
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La Moncloa mantuvo ayer hilo directo con el palacio de la Generalidad 

La investigación judicial sobre corrupción 
en Obras Públicas afecta directamente a Blasco 

El escándalo que ha suscitado le existencia d e presun
tos casos de corrupción en le Consellerle d e Obras Públi
cas v Urbanismo tiá' alcanzado unos niveles serios, tan 
serios que el presidente v vicepresidente del Gobierno 
est iln a la espera de que se produzcan acontencimientos. 
En esto sentido. durante toda l a mañana de avor existió 

una permanente comunicación ent r e ol palacio de la 
Moncloa v el palacio de la General idad. La investigación 
iniciada a raiz de lo denuncia de la directora general de 
Urbanismo. Blanca Blanquer. ha tomado unos tintes ver
daderamente serios. sobre t odo si se demuestra le pre
sunta implícación directa del consoller de Obras Públi -

cas. Rafael Blasco. en supuestos sobornos a cambio de 
favores urbanísticos. En cualquier caso. según les fuen· 
tes a las que h emos tenido acceso, todo parece indicar 
que Blasco ha mantenido contactos con el gerente de 
una empresa francesa. pertenenciente a un poderoso hol· 
dding. con intereses en Rafalell v Vlst abella v Paterna . 

La Policia lleva adelante la inves· 
1igación que. "por orden del fi scal 
jefo del Tribunal Superior de Justi 
cia. se está realizando en la Conse
llerla de Obras Públicas v quo afee· 
ta directamente al conseller Rafael 
Blasco. 

Como va informó ayer LAS PRO· 
VINCIAS. fue la directora general 
de Urbanismo. Blanca Blanquor. 
quien a mediados del pasado mes 
cto noviembre presentó una denun
cia ante la fiscalla por un cúmulo 
de actuaciones calificadas como 
presunta corrupción. 

La información publicada por 
este peri ód ico cayó como una 
bomba en medios pollt icos v de la 
promoción de viviendas, e incluso 
obligó a un determinado medio in
formativo de la ciudad de Valencia 
a cambiar su primera página v efec
tuar una información de urgencia a 
las dos de la madrugado, ya que en 
su primera edición hablaban del 
problema que suponla el agua para 
las mandarinas . 

El escándalo desatado en el nú 
cleo del ejecutivo valenciano tiene 
seriamente preocupados al presi
dente y vicepresidente del Gobier
no. y a lo largo de la mañana de 
ayer fueron muy frencuentes los 
contactos entre el palacio de la 
Moncloca y la Generalidad. 

Entre los d os asuntos investiga
dos por la fiscalla valenciana existe 
uno do extrema gravedad, ya que 
hace referencia a la presunta impli
cación del conseller Rafael Blasco. 
al que se relaciona con una empre
sa promotora de viviendas francesa 
y de la que supuestamente recibió 
algunas .. gratificaciones". 

Las primeras informaciones reci 
b1das por Enrique Beltrán por parte 
de Blanca Blanquer haclan alusión 
al cambio de uso del suelo del pe
ñón de lfach. y a los manejos en los 
que intervinieron dos funcionarios 
de la dirección general de urbanis· 
mo que. al parecer. percibieron 
unos beneficios próximos a los 300 
millones de peseias. Las investi¡¡a
ciones realizadas. después de que 
el ¡uez accediese a la intervención 
de varios teléfonos. indican que los 
presuntos implicados en este pri 
mor escándalo son lnmacúlada 
Sancho Cogollos y Rubén Muñoz 
Martl, ambos adscritos a la direc
ción general de Urbanismo, y muy 
próximos a Blanca Blanquer. 

Inmaculada Sancho Cogollos ha 
manifestado a Las Provincias que 
es una "auténtica barbarldod quo 
por una r eclaslflceclón de suelo en 
el Plan Ganeral da Calpe vaya a re
cibir en mi cuenta corrient e la 1u1-
tanciel sume de 300 millones de pe· 
setas". Aseguró que elle, junto con 
un arquitecto también funcionario 
de la consellerla. hablan interveni
do como ayuda loglstica al Ayunta
miento de Calpo. 

Siguiendo directrices 

Esta funcionaria afirmó que " he 
actuado como secretaria técnica al 
igual que mi compe~ero lo ha he
cho a nivel de arquitecto. y siempre 
bajo las directr ices qua he marcado 
en todo momento le alcaldesa do 

Rafael Bl11co ••t• siendo objeto de una ampll1 lnvestlgecl6n judicial . 

Cal pe". Respecto al cambio de cla
si f icación de suelo. Inmaculada 
Sancho dijo que "es normal que 
aparezcan estos cambios dedo que 
el plan se expone el público, h t os 
presenten sus alegaciones y des
pués se resuelve do conformidad 
con el Ayuntamiento" . 

El segundo "affaire". el más espi· 
noso. podrla implicar directamente 
al conseller Blasco va varios miem· 
bros de su equipo. El detonante d e 
esta investigación ha sido el anun 
cio de subasta de unos terrenos 
que la Generalidad posee en Pater
na. frente al Centro de Rehabili ta
ción de Levante. 

Hace relativamente poco tiempo 
que la Promotora Social de Vivien-

das (PSV). de UGT se interesó por 
estos terrenos. ubicados concre1a
mente en el sector sur del pollgono 
de acceso a Ademuz. en Paterna. 
Inicialmente se le pidió a esta pro · 
motora un precio desorbitado por 
las parcelas, con una superficie to
tal de 173.772 metros cuadrados. 
Sin embargo. existían otros altos 
intereses de por medio. Estos terre
nos eran una perita en dulce para la 
empresa francesa Gold Smith, per
teneciente a un poderoso holdding 
en el que participan también socie
dades japonesas. que no consiguó 
hacerse con los terrenos situados 
en Rafalell y Vistabella. donde se 
pretendla in~talar un hipermercado 
de la cadena Carrefour. además de 
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las correspondientes urbanizacio
nes. 

Todo parece indicar que Rafael 
Blasco y su equipo. en el que se 
Incluye Juan José Esturi Coquillat. 
gerente del Instituto Valenciano de 
la Vivienda. decidieron inicialmente 
establecer un precio irrisorio para 
estos terrenos. que pesarlan a ma· 
nos de Gold Smith por un bajo pre
cio. Sin embargo. posteriormente 
se decidió que aquello podrla ser 
bastante escandaloso. sobre todo 
porque UGT se les echarla encima. 
y adoptaron la resolución de efec
tuar una subasta pública. 

Posteriormente. el Instituto Va
lenciano de la Vivienda, dirigido 
por Juan José Esturi Coquillat. 

efectuó una convocatoria de su 
basta pública para la venta de estas 
parcelas de la Generalidad. Esta 
convocatoria fue hecha pública en 
el "Diario Oficial de la Generalidad 
Valenciana" el 19 de diciembre pa
sado, y el plazo para licitar todavia 
no ha concluido. Esturi cometió el 
error administrativo de hacer públi
ca la subasta antes de que el con
sejo se hubiese pronunciado al res
pecto . Oe hecho. y según hemos 
podido saber. esta convocatoria de 
subasta va a ser anulada posible
mente en el número que se publl · 
que hoy mismo. 

Curiosamente, el presidente de la 
Generalidad . Joan Lerma. tenla 
mucho interés en que la gerenc1a 
del Instituto Valenc1ano de la Vi
vienda la ocupase un hermano de 
Sanús. No obstante, el conseller 
Blasco convocó un concurso de 
selección a través de una empresa 
especializada y el puesto fue para 
Juan José Esturi. 

Conversaciones 
comprometidas 

El descubrimiento de este pre
sunto caso d e corrupción al más 
alto nivel está siendo investigado 
en base a las cintas que conuenen 
conversac iones grabadas muy 
comprometedoras. 

Según las fuentes a las que ha 
tenido acceso LAS PROVI NCIAS. 
el conseller Blasco. en esta opera . 
ción concreta. mantenia contactos 
con Charles Lacroix. gerente de 
Gold Smith. Precisamente Lacro,. 
se entrevistó recientemente en el 
restaurante Bergamonte de Valen
c1a con Fernando Ubeda R1bes. di
rector gene1al de Arquitectura y Vi· 
vienda. y con Juan José Estufl. ge· 
rente del lnstlluto Valenciano de la 
Vivienda. 

Estas conversaciones iban d u1g1 · 
das a consolidar el negocio de los 
terrenos de Paterna. que ahora no 
llegar¡\ a realizarse. 

El nombre de Charles Lacroix 
empezó a tener un signihcado en 
Valencia a partir de 1987. y des
aparece cuando se aborta el nego
cio de Rafalell y Vistabella. Lacro1x. 
hombre del entorno del alcalde de 
Marsella, Gaston Defferre. estaba 
casad o con la secretaria de Manuel 
Pino. a la sazón hombre de gran 
confianza de Alfonso Guerra en 
Andalucla. 

Cuando este personaje realizó su 
primer viaje a Valencia lo hizo en 
representación de Cauefour. em · 
presa en la que tiene una gran par · 
ticipación el part ido socialista fran
cés. Paralelamente, esté muy rela
cionado con la Caisse Nationale de 
Credit Agricole en M adrid. En sus 
viajes posteriores a Valencia ha d•s
frutado d e un coche oficial pene
neciente a Obras Públicas. 

El consellet Rafael Blasco estaba 
en Berlln cuando la d irectora gene
ral de Urbanismo. Blanca Blanquer. 
presentó la denuncia en fiscalla 
Tres dlas después, cuando Blasco 
regresó, le dijo a Blanquer que ha
bla que seguir adelante y depurar 
responsabi lidades. 
Teresa Laguna 



Jueves, 28 de diciembre de 1989 VALENCIA 

El conseller se enfrenta a Lerma y no quiere dimitir 

Blasco niega cualquier relación con las irregularidades 
que se investigan en la Consellería de Obras Públicas 

El conseller de Obras Públicas. Rafael Blasco. negó ayer cualquier 
relación con las presuntas irregularidades detectadas en su departa
mento. a l tiempo que se enfrentaba a l presidente Lerma. a l manifes
tar su deseo de continuar en su cargo hasta quo so osclarezcan los 

hechos. pero sin desvelar tampoco qué hará una vez acabe la investi
gación. Por otra parte, e l sellor Blasco. que se negó a comentar 
aspectos de su entrevista con e l presidente l e rma, fue destituido por 
éste en la tarde de aye r. 

En la mañana de ayer, e l conse
ller Blasco ofreció una rueda de 
prensa en la que expresó su deseo 
de permanecer en el cargo hasta 
que termine la investigación de los 
hechos. destacando que "no hay 
que prejuzgar ninguna situación 
que previamente no se haya de
mostrado y en democracia la pre
sunción de inocencia es a lgo que 
respetar en t anto no haya pruebes 
para poder inculpar. 

- ¿Se ha planteado la posibilidad 
de que lo cesen? 

-El presidente lerma tiene capa
cidad y competencia para pedir la 
dimisión de cualquier miembro de 
su gobierno. porque est~ dentro do 
sus atribuciones. En principio. 
cualquier decisión que plantee el 
presidente l erma, aparte de que 
pueda pedirle personalmente las 
motivacíones al respecto. la acep · 
taré. 

- ¿El presidente le ha pedido que 
d imita? 

- Yo diría que e l presidente Lor· 
ma no me ha pedido exactamonte 
la dimisión. 

- Entonces. exactamente, ¿qué 
es lo que le ha pedido el presidente 
Lerma?. 

- Yo creo que lo debe de clarifi 
car el presidente Lerma. 
-¿Usted sabia que habla una in

vestigación abiena? 

la conversación que tuve con e l 
presidente de la Generalidad. 
-Si de las investigaciones resul

taran ciertas las acusaciones. dón
de cree usted que acaba la respon
sabilidad politica. en los directores 
generales. en e l conseller o en el 
presidente del gobierno 

- No sabria qué contestar a esa 
pregunta. porque eso va a estar en 
relación con los hechos que se de
muestren. Quien puede dar la res· 
puesta es el responsable de esta in
vestigación. En función de la enti
dad de los hechos que se demues
tren. pueden tenor una resonancia 
u otra. 

- ¿En su conversación con el 
presidente lerma le pidió la dimi
sión o le anunció su destitución? 

-Me perdonariln que no hable 
ahora de esa convorsaci6n con e l 
presidente del gobierno. Cuando se 
escla rezcan los hechos y se vea 
exactamente qué es lo que sucede, 
ya tendremos ocasión de habla r de 
a lgunas cosas. incluidas algunas de 
las que yo hablé con e l presidente 
lerma. 

- ¿Se ha planteado usted dimitir? 
- Tengo muy decidido lo que 

- Yo sabia. en concreto. de la de
nuncia presentada y que es taba re
lacionada con unos terrenos de 
Calpe. pero si quieren que 18' diga 
la verdad. no sé siquiera las perso
nas que están implícadas. Ni me ha 
interesado tampoco saberlo, por
que entiendo que desde el momon· 
to en que la denuncia estaba en 
manos del fiscal. habla que ser es
pacialmente respetuoso y siempre 
fac ili tando todos los medios a 
nuestro alcance para que es to se 
pueda esclarecer. 

tencionalidad que la de clari ficar. a 
través de mi respuesta. esa cues· 
tión. he de decirle que la duda 
ofend e ... En cualquiera de los ca
sos, vamos a estar d entro de unos 
dias en condiciones de saberlo po
sitivamente... Ahora ya le puedo 
adelantar que no. 
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contestación o el acoso es polhico 

pienso hacer. pero no lo voy a decir 
ahora. aunque lo haré ... lo haría si 
estuviera en mis manos y tuviera 
ocasión. inmediatamente después 
de clarificarse la situación. Como 
esto no va a ser cosa de muchos 
dias. es importante que mi decisión 

·no esté condicionada por e l escla
recimiento de los hechos. sino que 
sea una decisión persona l no con
dicionada por o tras cosas. 

o .,. de otra lndole. 

-¿Se siente acosado? 

Al plantearse la carga politica del 
asunto. e l conseller Blasco respon
dió: "Yo. que soy partidario de una 
escrupulosa tr-ansparencia en cual· 
quier cosa que afecte a l funciona 
miento de las instituciones públi
cas, considero que la información 
que se ha dado es de una impru
dencia que alguien tendrá que dar 
explicaciomnes, mb ade lante. 
cuando las cosas se clarifiquen. En 
cualquiera de los casos, lo que 
también quiero decir es que en la 
información que aparece en los 
medios de comunicación. es mucho 
mb amplia de la que yo he llegado 
a disponer, ni siquiera después de 

Respecto a la bata lla polltica que 
suponen unos hechos como éstos. 
respondió: "Si hay una batalla poli
t ice. es ajena a esta cuestión. Las 
batallas politicas se plantean en los 
congresos. no fuera de ellos." 

- ¿Señor conseller, está usted 
involucrado en los hechos de los 
que presuntamente se acusa a per
sonal de este depanamento? 

- Hombre. esa pregunta ... mere· 
ceria por mi parte e i que a l menos 
la considerara una impertinencia. 
Pero como sé que no t iene més in-

- Yo no me siento acosado. lo 
único que puedo es senti rme con
testado pollticamente. pero eso es 
otro nivel de discusión y de debate 
que. en cualquiera de los casos. po
demos plantearlo con mayor clari
dad cuando se depuren esas res
ponsabilidades que ahora están 
siendo objet o de investigación. En
tonces veremos ol a lcance de si la 

- ¿Qué es para usted mi\s.impor
tante. si lo cesan o dimite o si hay o 
no corrupción? 

-Si hay o no hay corrupción. lo 
de cesar o no cesar es un accidente 
que no tiene una gran importancia 
en la vida de un politice ... sobre 
todo cuando la vida politica conti
núa. 

José Miguel Garcla 

" Quien la haya hecho que la pague, sea quien sea" 

Calpe: La alcaldesa reconoce una "doble hoja" 
coJL diferentes actuaciones sobre las salinas 

Tras la publicación de que la fiscalia está in
vestigando supuestas irregularidades en la reca
lilicación de terrenos por altos fun cionarios de la 
"Conselleria" de Obras Públicas, pudiendo afec
tar a terrenos en Calpe, la alcaldesa socialista de 
Calpe, Viole ta Rivera l ópez. reconoció, ayer. a 
LAS PROVI NCIAS. que tanto los técnicos mu
nicipales como ella misma hablan detectado la 
existencia de una irregularidad cuando la "Con
se lleria" de Obras Públicas remitió al Ayunta
miento el Plan General de Ordenación Urbana 
de Calpe. 

En este sentido, Violeta Rivora. afirma que 
detectó que habla una "doble hoja" en cuando a 
la actuación en las salinas de esta localidad. 

"En una parta se hacia constar que las salinas 
se declaraban zona protegida y se compensaba a 
los propietarios con 250.000 metros cuadrados 
en la zona colindante a las salinas para que pu
dieran construir. y en otra hoja se contemplaba 
qua 11 expropiaban 101 terrenos en vez de com
pensar. Al detectar esta irregularidad me puse 
en contacto con le Directora General da Urba
nismo, Blanca Blanquer para exponerle esta 
irregula ridad y contradicción y me dijo que ya lo 
a rreglaba ella". 

Añadia Violeta Rivera que "después de leer la 

prensa he vueho a llamar a Blanca Blanquer y 
me ha dicho que e l tema estaba claro y que se 
habla corregido la existencia de esa doble hoja 
considerando las pretensiones del ayuntamien· 
to respecto a que se compensase a los vecinos 
afectados por In declaración de zona protegida 
de las salinas con otros t errenos colindantes a la 
zona". 

LAS PROVINCIAS también ha podido averi
guar que una empresa de Estocolmo se compro
metió a comprar los tenenos a cambio de que le 
ascgumsen la posibilidad do urbanizar pero al 
ver las ambigüedades de .. conscllcria·· no hizo 
efectivo el contrato de compra. 

Primer se les dijo que se iba a actuar por 
medio de compensación. realizando un cambio 
de los terrenos declarados zona protegida y dán
doles otros terrenos cerca para poder construir; 
y, luego. de pronto se varió esta decisión y se 
anunció a la empresa en cuestión desde la "con
se11eria·· que se iban a expropiar los terrenos sin 
pcsiblidad de compensación con o tros terrenos. 

A este periódico ha llegado información de 
que a ltos funcionarios de la "conselleria" de 
Obras Públicas podrlan haber exigido dinero a la 
empresa en cuestión a cambio de actuar me
diante la compensación do terrenos y no expro-

piar con lo que saldrla esta empresa perjudicada. 
Do hecho LAS PROVINCIAS ha podido saber 

que so p<esontó una d emanda y curiosamente. 
con posterioridad, el abogado encargado del 
caso recibió órdenes de retirarla a legando que se 
habla rectificado. 

"la verdad no sé si ha habido dinero de por 
medio y a la empresa se le exigla algún d inero 
para obrar de una forma o de o tra y al plantear 
la demanda se rectificó en el tema. No sé. lo que 
me resultó muy extrafto es que la administra
ción decidiera rectificar de pronto", ha explica
do e l abogado que presentó la citada demanda 
quien ha reconocido que después de este caso 
ni siquiera se le pagaron los honora rios. 

Por otra pane. la alcaldesa socialista de Calpe 
ha añadido respecto a las supuestas irregularida
des en la " conselleria" d e Obras Públicas que 
"como militante del PSOE soy de la opinión de 
que quien la haya hecho que 11 pague se.a quien 
se.a y aiigo quien caiga" . 

Respecto a las responsabilidades de l "conse
ller" de Obras Públicas y Urbanismo. Ralal Blas
co. de comprobarse las irregularidades que se 
investigan. Violeta Rivera. afirma "deben pagar 
los culpables sea quien sea" . 

Empar Aigües 
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La mancha 
No es, no. una inocentada. 

Ha habido una crisrs. una cri
sis fulminante en e l Consell. 
En ese ejecut ivo valenciano 
que este ar.o, por unas o por 
otras razones. ya lleva tres re
levos 1 las costillas: e l del se
ftor Azagra, e l del seftor Ciscar 
y ahora. caliente. el del señor 
Blasco. Cuando se cumple un 
afto - ¡qué casualidad!- del 
que fuera a lcalde de Valencia. 
Ricardo Pérez Casado. que 
tampoco fue un grano de anís. 

El re levo del conseller Aia • 
gra fue suave; e l del conseller 
Ciscar. obligado por su candi
datura a l Congreso de los 
Diputad os. El del conseller 
Blasco ha sido. sin embargo. 
traum6tieo. Tanto, que t ras él. 
quedar6n en e l partido socia
lista lesiones de pron65tico re
servado. Y. lo que es peor, un 
cierto aroma. o quizá un aro
ma cierto. a enjuagues es
peculadores. O dicho en cris
tiano. a corrupción del m!s 
viejo estilo . 

El señor fiscal tiene ya una 
carpeta con etiqueta numera 
da y papeles en su interior. Su 
trabajo har6 la luz en este caso 
y dilucidar6 finalmente las 
responsabilidades penales que 
procedan sobre los funciona 
rios que han sido objeto de 
"""-'BCión. No obstante con
viene sali r al paso de la versión 
interesada que desde la Gene
ralidad podria propagarse y 
deja r sentado que si e l conse
ller Blasco cae porque dos de 
sus func ionarios esún siendo 
objeto de investigación judi· 
cial y eso salpica de 6cido poll 
tico al responsable del depar
tamento. la caida del propio 
.:onseller salpica también. y no 
poco, los oropeles del poder 
autonómico. de un lado. y del 
p;1rtido que los cobija a todos. 
de otro. la responsabilidad 
penal qulz6 pueda parcelarse; 
la politice no es tan f6cil. Y 
mancha, como e l aceite. todo 
cuanto va untando. 

Porque, a fi ri de cuentas, es 
un problema de estilo. Y se ha 
difundido excesivamente, en 
los últimos al\os. una forma de 
actuar en la que el provecho 
desmedido todo lo ocupa y el 
movimiento misterioso de li
neas urbanlst.icas y t ramas ca
lificadoras parece ya una COS· 
tumbre. Algo que habíamos 
visto ya en tiempos que crela· 
mos pasados y que habla sido 
objeto de condena por parte 
de qu iena ahora nadan, sin 
apuro, en aguas igualmente 
turbias. 

En este sentido no basta ca
sar • uno. Hay que cambiar. 
radicalmente. el modelo. Y re 
implantar una Mica perdida en 
no se sabe qué t r iste esquina. 

El guerrer de Mcixent 
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Aunque indicó que creía en la inocencia del conse/ler 

Lerma cesó a Blasco "como medida de prudencia" 
El Diario Oficial d o la General idad publicará hoy el decreto de cose 

del conseller de Obras Públ icas, Rafael Blasco. Esa decisión fue to
mada ayer mismo por el presidente Lerma, pocas horas después d ol 
desafio lanzado por el consellor Blasco. Aunque luego, Lerma justifi -

La Presidencia de la Generalidad 
vivía ayer una desusada actividad. 
Las cintas de video. los cassenes e 
incluso las copias mecanografiadas 
de la rueda de prensa de Blasco. 
circulaban por toda la casa. Cuchi
cheaban y parcelan escandalizarse 
no sólo por lo del desafio al no dimi
tir. sino porque Blasco centró su arti· 
llerla en la fontanería de la Presiden · 
c1a de la General idad. 

En ese ambiente de cieno nervio
sismo, se daba por descontado, nada 
més terminar la rueda de prensa. que 
Rafael Blasco iba a ser cesado. No 
parecía oportuna su forma de procc· 
der: anunciar a la prensa que no 
pensaba dimitir, sin decirle nada de 
eso al presiden10 Lerma. De ahl que 
en Presidencia se quisiera comunicar 
primero el cese al conscllcr y des
pués a la prensa. 

El despacho de Lerma parecla ayer 
un hormiguero. De él entraban y sa
llan altos cargos de la Presidencia de 
la Generalidad. como s1 quisiera bus
car asesoramiento an1cs de firmar el 
decreto del cese. Mediada la tarde, 
coincidieron alll con el subsecreta
rio. Joaquln Puig. y el d irector gene
ral. Jaume Avellé. los al1os funciona
rios J osé Manuel Gironés y Javier 
Albiol, responsables de información 
y de la edición del Diario Oficial de 
la Generalidad. La suene estaba ya 
echada. sobre todo cuando apareció 
además Ernés Nabás. secretario de 
información de la ejecutiva del 
PSOE. 

El presidente Lcrma fue reacio. a 
lo largo de todo el dla. a hacer cual
quier tipo de manifestaciones públi· 
cas. Para eso. dijeron portavoces de 
la Generalidad, el presidente dispone 
del Diario Oficial de la Generalidad 
""y lo que t iene que decir, lo dice 
allí"". 

Pero no ocurrió así. Aunque Ler
ma. efeclivamente. dijo lo que tenla 
que decir en el Diario Oficial de la 
Generalidad ----<!1 decreto del cese-. 
aceptó hacer declaraciones. Y las 
hizo. Y sorprendió, después de l odo 
lo sucedido. que d ijera: ""A mi me 
parece que (Blasco) no t iene ningu
na implicaci6n. pero ante una inves· 
tigaci6n en marcha. debemos velar 
por la credibilidad do las institucio
nes". 

Precisamente ésto último serla casi 
como un estribi llo, durante la med ia 
hora que duró la rueda de prensa. El 
presidente Lerma justificaba su deci· 

sión como ··una medida de pruden
cia mientras dure la investigaci6n" . 

El presidente del gobierno aseguró 
que en el cese de Blasco y en el 
reconocimiento de su inocencia. que 
él hoce, ··no hey ninguna contradi
ción". Y lo explicó: '"El hecho de que 
crea en su inocencia. no tíene por 
qué presuponer que los ciudadanos 
también lo crean" y añadió eso de 
velar por la '"credibilidad de las Insti 
tuciones". 

Negó que el cese de Rafael Blasco 
como conseller de Obras Públicas 
implicara en una segunda etapa el 
cese de la directora general de Urba · 
nismo. Blanca Blanquer. ""Las deci 
siones -<lijo- de los nombramien
tos y ceses da directores generales 

carla el cese on eso do " la credibilidad de las Instituciones", mantuvo 
ante todo la creencia en l o inocencia del conseller cesado -"e mi m e 
perece, que no tiene ninguna implicación"- e insistió en que sólo se 
trata de una " medido de prudencia". 

FOTO P[ HALBA 

son competencia del Consejo. Cuen
do se produzca el nombramiento del 
nuevo consaller. a él corresponderá 
proponer cesos y nombramientos'". 

Pregunrndo si consideraba injusto 
el cese. al reconocer al mismo 1iem· 
po su inocencia, respondió que '"los 
consellers son un equipo que nom
bra el presidenta. Y no es injusto. 
sino prudente l e decisión del cese 
para no afectar la credibil idad de ... " 
Y dijo, casi a continuación que '"si se 
comete una injusticia estoy dispues
to a asumir mis responsabilidades". 

Temió Lerma que el cese pueda 
tener interpretaciones diversas. aun
que ""ojalé la interpretación que se 
dé sea la de discrepancias internas 
del partido"". Y aseguró que ··no ten-

go por qué consultar a mi partido a 
nivel nacional, las decisiones que 
vaya a tomar en mi gobierno. Desde 
luego yo no he hablado de ésto en 
Madrid"". 

Respecto de las acusaciones por 
'"f iltraciones'" y '"acoso", que Rafael 
Blasco hizo a la fontanería de la Pre
sidencia de la Generalidad, Lerma 
quiso mostrarse perplejo. ""Me pare· 
corla absurdo que un equipo que tie
ne la función de coordinar al Gobier
no. se dedique a desestabilizar '". 

También fue preguntado por el 
contenido de la reunión que el presi
dente mantuvo con el hasta ayer 
conseller Blasco. Pero como si nada. 
Se limitó a decir que se 1ra13 de 
"reuniones. cuyo contenido es de 
carécter reservado. Y yo no las cuen 
to". 

Se le trasladó al presidente la sen
sación de acoso. que dijo tener Ra
fael Blasco. y Lerma respond ió si" 
inmutarse: "yo no acoso a nadie'' 
También. que Blasco decia que no 
pensaba dimi1ir, porque eso suponla 
aceptar la culpabilidad. Pero Lerma. 
con aplomo. repl i có: ""Yo no l o 
creo" . 

El presidente del Consell explicó 
que. con independencia de que los 
medios de comunicación hubieran 
aireado las presuntas irregularidades. 
""se tenla que producir el cese. como 
una medida de prudencia y para ve
lar por la credibilidad de ... '" 

Confirmó Lerma que el conseller 
Rafael Blasco ""tenla conocimiento 
cm postoriorin de la presentación de 
la denuncia, aunque a mí me hubiera 
gustado que la hubiese conocido an
tes'". 

Lerma. que aseguró conocer des
de hace algunos días las presuntas 
irregularidades una vez que fue pre· 
sentada la denuncia. negó que el 
cese 

0

de Rafael Blasco lo estuviera 
estudiando ya. ""Desdo ,ningún mo
mento se estaba estudiando el cese. 
Poro desde el momento que se van 
conociendo más detalles. se va estu
d iando el cese"". Pero luego no quiso 
d ecir qué más detalles se van cono
ciendo y, lo que es peor. dudó: ··yo 
no sé si son graves o no" las presun
tas irregularidades de1ec1adas. 

Anunció que hoy comparecerá 
ante las Cortes para explicar el cese 
de Rafael Blasco y avanzó que en los 
próximos dlas nombrará a ··1a perso
na más adecuada" para el cargo. 

J . M. Des! 

Concepción Sáenz, gobernadora de Caste//ón, pasarla a ocupar el cargo 
de delegada del Gobierno en la Comunidad Valenciana 

Eugenio Burriel, probable nuevo conseller 
de Obras Públicas 

El actual delegado del gobier
no en la Comunidad Valenciana, 
Eugenio Burriel, puede ser el 
nuevo conseller d e Obras Públi
cas a portir del próximo viernes, 
dla en que so reúne el Consejo d e 
Ministros bajo la presidencia de 
Fel ipe González. 

La decisión. en m anos 
de La Moncloa 

Si de aqul a entonces en La 
Moncloa se ha aceptado la pro
puesta, so producirla el cese d e 
Eugen io Burriel como delegado 
del Gobierno en lo Comunidad 
Valenciana. l o que dejarla can a 
blanca al presidente Lerma para 
nombrarlo como nuevo conseller 
de Obras Públicas. Urbanismo y 

Transpones. El nombramiento lo 
avalarla el conocimiento que de 
la obra pública valenciana tiene 
el señor Burriel y sus b uenas rola· 
cienes con el presidente l erma, 
unido al hecho d e que lleva mu· 
ches años como d elegad o del 
gobierno en la Comunidad Va
lenciana y fue nombrado por el 
anterior ministro. con lo cual su 
salida d el palacio d el Temple es
tarla justificada. 

Además, el cargo d e conseller 
de Obras Públ icas serla una dig · 
nlsimo sal ida p oll1ica para Euge
nio Burriel. pues posarla a d irigir 
uno de l os d epartamentos con 
más presupuestos do lo Generali 
dad Valenciana. Además. sus fre
cuentes con1ac1os con el MOPU 
por las cuestiones relacionadas 

con las obras de infraes1ruc1ura 
que se llevan a cabo en la Comu· 
nidad Valenciana. garan1izarlan 
unas fluidas relaciones. en un 
momento en que la sociedad es11l 
demandando mejores carreteras y 
servicios pú blicos. 

Concha Sáenz. al Temple 

Pero la sal ida de Burriel del pa
lacio del Temple. que como que· 
da dicho queda pendiente d e que 
finalmente en la dirección socia · 
lista d e Madrid se acepte susti 
tuirle, supone cubrir su vacante 
como delegado del gobierno en 
la Comunidad Valenciana. Para 
ese puesto se baraja el nombre d e 
Concha Sáenz, gobernadora civil 
de Castellón. 

Eugenio Ourrlet. rOTO P[NALOA 

M ientras tanto. y dado que el 
cese d e Blasco se produjo en la 
misma tarde d e ayer. el p resid ente 
Lerma firmó un decreto encar · 
gando temporalmente el departa-

Jueves, 28 de diciembre de 1989 

Dos personajes 
para un 

departamento 
Rafael Blasco, nacido en Al

cira en 1945. es licenciado en 
Derecho por la Universidad de 
Valencia. y penenece. por opo
sición. a los Cuerpos Naciona
les de ln1erven1ores y Deposita
rios de Fondos de Administra
ción Local, con el número uno 
de su promoción. 

El ex-conseller de Obras Pú
blicas y ex-secretario y ponavoz 
del Consell es 1amb1én diplo· 
mado en Urbanismo y expeno 
en programación económico·li
nanciera. Fue subsecretario de 
la presidencia de la Generalidad 
en 1982. y en la actualidad es 
vicesecretario general de la 
Agrupación Social is1a de Alcira. 
asi como secretario de organi· 
zación de la com1s16n ejecutiva 
comarcal del PSPV- PSOE de la 
Ribera Alta. 

El 28 de ¡unio del año 83 fue 
nombrado conseller de la Presi· 
dencia. cargo que ocupó hasta 
que accediera a la Conselleria 
de Obras Públicas. 

El actual delegado del Go· 
bierno en Valencia. natural de la 
misma ciudad. está casado y 
tiene dos h1J OS. 

Es doctor en Geogralia e HIS
toria, licenciado en derecho. y 
catedrático de Geografía Hu
mana en la Universidad de Va
lencia. siendo sus espec1alida -
des la demografla y la geografia 
agraroa. Ha publicado numero
sas obras sobre estos temas. 

La actividad polltica de Euge
nio Burriel comenzó en 1975. 
año en que pasa a engrosar las 
filas del Part ido Socialista Po
pular de Tenerife. en las Islas 
Canarias. 

Cuando se restableció la nor
malidad d emocrática. uas la 
muen e del general Franco. or· 
ganizó la p rimera campa ña 
electoral del PSP, interviniendo 
en distintos actos electorales 
del partido junto al profesor 
Tierno Galvén. 

En 1982 fue uno de los res
ponsables de la organización 
del muestreo y resultados elec
torales de los comicios que 
010rgaron el poder al PSOE. 
panido en el que milita desde 
que se produ¡era la fusión enue 
leis dos partidos socialistas. Fue 
nombrado gobernador civil de 
Valencia el 22 de diciembre del 
mismo año, y ha venido desem
peñando el cargo desde en1on · 
ces de maneta ininterrumpida. 

Concha Seenz. 

mento de Obras Públicas. al con
seller de Administración Pública. 
Emérit Bono. 

J . M. G. 
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Clave polltica de la crisis 

· terma se ha deshecho de su último competidor dentro del partido 
Justo al cabo de un año de elimi

nar a Ricard Pérez Casado alcalde 
de Valencia. Joan Lerma se desha
ce de su úilimo competidor denlro 
del PSPV-PSOE. el conseller de 
Obras Públicas. Rafael Blasco. 

Hace pocas semanas hizo desa
parecer del mapa político autonó
mico al conseller de Cullura, Cipriil 
Ciscar. enviado gloriosamente al 
panieón de las Cor1es Españolas. 
Nadie habla de él. Joan Lerma ha 
sido hilbil y ha dejado su entorno 
despejado camino de las eleccio -
nes. Comenzó con Antonl Asun
ción, ahora entretenido en trasladar 
presos de ETA de un lado para otro. 
lejos de las conspiraciones locales. 

Antoni Garcla Miralles. presiden
te de las Cortes Valencianas. no le 
preocupa en absoluto. Feliz presi
diendo sesiones en el Palacio de 
Benicarló no incordia, ni tiene talla 
para segarle la hierba bajo sus pies. 

Estamos a mitad de legislatura. Y 
Joan lerma piensa en las próximas 
elecciones. en perpe1uarsc en el 
poder. Sabe el presidenle que pier
den la mayoría absoluta en las Cor
tes " et deinde" el gobierno de la 
Generalitat en las próximas elec
ciones. Y si Unión Valenciana 
apr1e1a -el nümero de la naranja 
de Lizondo fue analizado en el úlli
mo comité federal del PSOE- las 
cosas van a estar más dillciles. 

Joan Lerma quiere "prietas las fi 
las" y seguir ti rando de las riendas. 
El escándalo con la caída de Rafael 
Blasco puede durar 15 dlas. si Blas
co -de reacciones peligrosas- no 
contesta y defenestrado salpica a 
t erma. pues motivos parece que 
" haylos'. (Analicen la adjudicación 
directa. por decreto de Presidencia, 
siendo Blasco conseller de Presi
dencia. de las obras de la TVV y la 
adquisición de materiales y maqui
narias para dotarla.) 

Lerma se carga ahora a quien uti:
lizó para deshacerse de Péraz Casa
do. El segundo dla de Navidad de 
1 988. ahi están las hemerotecas, 
Joan Lerma llamó a palacio a Ra
fael Blasco y a Pérez Casado. con 
la excusa de preguntar qué estaba 
pasando con Rafa lell y Vistabelle. 

El Ayuntamiento de Valencia no 
querla urbanizar Vlstabella. donde 
capital judío- francés quiere hacer 

un complejo monstruo. El conseller 
Rafael Blasco acosaba y presiona
ba a Pérez Casado para que dijera 
sí. Utilizó como arma de presión el 
que no darla su placet a los conve
nios hechos por el Ayuntamiento. 
dos veces revalidado en pleno y a la 
luz pública. con promot ores y 
constructores para edificiar en solo· 
res de los Jesuit as, El Pilar y Tere
sianas. A pesar de las grandes ven
tajas para la ciudad. obtenidas en 

las negocrac1ones. Blasco amenazó 
con no aprobarlo, lanzándose des
de la CO PUT acusaciones de es
peculación contra Péroz Casado. 
cuando todo fue uno operación 
limpia. hecha con luz y taqulgrafos. 

Pérez Casado no tuvo más teme
dio que dimitir. cuando el 30 de di
ciembre de 1988. hace justo un año, 
el gobierno de la Generalitat. contra 
loy dictada por el mismo órgano, 
respaldaba la postura do Blasco de 

urbanizar Vistabella. En las Normas 
M etropol itanas se prohibe la urba
nización de dicha marjal. 

Rafael Blasco. un año después 
de ser instrumento de la calda de 
Párez Casado - por haber mant eni· 
do éste una postura integra, do 
gran honradez. do respeto .e los 
convenios firmedos por el Ayunta · 
miento y a les Normes Metropoli· 
tanas- ha sucumbido. 

Baltasar Bueno 

Presidentes v jefes de gobierno 
que dimitieron por casos de corrupción 

Implicados en distintos grados. 
desl!e la salpicadura al sumergi
miento hasta el cuello. en "altaí
res" de diversa lndole, desde la 
corrupción o el soborno, hasta el 
espionaje. pasando por los escán
dalos sexuales --<:uando no una 
mezcla de varios de estos car
gos-. pollticos. figuras notorias 
de gobierno. en todos los pelses. 
han visto sus nombres en la letra 
de molde de la denuncia pública, 
en el papel de las sentencias judi· 
ciales o en las listas de las desti
tuciones o dimisiones. 

La lista de nombres famosos 
que sigue no es exhaustiva Son 
todos los que están. pero no están 
todos los que son. 

¿Cómo desenredar. por ejem
plo, la madeja de la Logia P-2. en 
Italia? ¿Cuántas veces una dimi
sión. de un personaje secundario, 
en cualquier pals, no tapó, en vez 
de desvelarlo. un asunto sucio en 
el que había otros nombres impli
cados. más arriba? 

Esto no ocunió todas las veces. ni 
en todos los paises. En ocasiones 
e¡emplarizantes la denuncia y la ex
piación fueron públicas y drásticas. 

Profumo arrastró 
al gobierno M cMillan 

El primer nombre en esta listo 
es el de John Profumo. ministro 
de la Guerra en el gabinete de 
Harold M cMillan, on cuyo "affai 
re" so juntan todos los ingredien
tes del escándalo público: sexo, 
espionaje ... Era como un guión <.Ju 
pellcula de espias y, de hecho. ha 
acabado en el cine. Antes, Profu
mo 1uvo que dimitir tras una in
vestigación parlamentaria que no 
le dejó 0 1ra opción. investigación 
que siguió a las denuncias de la 
prensa. Profumo arrastró consigo 
a todo el Gobierno McMillan. 

W atorgate se llevó a Nixon 

Un caso ejemplar fue el Water 
gate. El famoso asunto demostró 
cómo funcionan los resones de 
una sociedad democrática, hasta 
alcanzar. cuando los cargos estón 
probados y las culpas son inelu 
dibles. hasta la més alta magistra
tura de una nación. En aquel 
caso, el presidente de los Estados 

Unidos. Richard Ni xon. quien 
tuvo que dimitir, como única sali
da airosa, para evitar el "impeac
hment", el juicio polltico, en el 
Congreso. que hubieso derivado 
en el escarnio de una destitución 
clamorosa. En el Watergate fun
cionaron. sencillamente - y nada 
menos- los recursos y resortes 
de una sociedad dcmócrnt ica: la 
prün~u cumplió con su pJpcl y lt.1 
separación de poderos permitió 
una investigación judicial y otra 
parlamentaria al Ejecutivo ... 

En el caso del lrangate. las cosas 
fueron más confusas. pero si algo 
falló no fueron esos resortes de los 
que antes se hablaba. Aún así 
hubo dimisiones. destituciones y 
encausamientos. y al mós alto ni
vol. Por ejemplo. las do dos presi· 
dentes del Consejo de Seguridad 
Nacional. McFarlane y Poindoxter. 
y del director de la CIA. Casey. 

Japón: larga li sta de prim eros 
m inistro s dimisiona rios 

En Japón, varios primeros mi 
nistros han tenido que dimitir, al 
ser hecha pública su implicación 

en casos d e corrupción o escán 
dalos de comportamiento perso
nal. Los sobornos de la " Lock
heed", el t rUíco de informacio
nes privilegiadas financieras y 
ayudas ilegales a las campa~as 
electorales. el "caso de l a ghei
sa", hicieron caer desde lo més 
al to a Kakuei Tonaka, Noburu Ta
koshito y Suzuke Uno. 

Los casos Barzel y Fl ick 

La lista de personajes públicos 
que tuvieron que dimitir por su 
implicación en casos de corrup
ción de algUn tipo en estos años 
puede seguir con nombres noto· 
rios como el de Rainer Barzel. 
presidente del Parlamento de la 
Repúb li ca Federal A lemana 
(Bundestag), complicado en un 
caso de soborno en el que que 
sonó un nombre. que luego ten
drla reson ancias en España: 
"Flick' '. 
En la misma R FA. ol canci ller Wil
ly Brandt tuvo. asimismo. que di
mitir tras descubrirse que su se 
cretario. Gunter Gulllaume. era un 
espía de la ROA. 
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El PP pedirá 
la comparecencia 

de Lerma y de 
Blasco ante 
las Cortes 

Valencianas 
El portavoz del grupo po 

pular en las Cortes Valen· 
cianas. Juan Gayé, pedirá 
esta mañana. en el curso de 
la Junta de Portavoces con· 
vocad<l a las 9 horas. la ce
l ebración de un pleno ex
traordinario. en el que com
parezcan Juan Lerma y Ra 
fael Blasco, con el fin de 
aclarar los presuntos casos 
de corrupción detectados 
en la Consellerla de Obras 
Públicas. 

Asimismo. el PP ha mani
festado que exigirá. a través 
de sus representantes ante 
las d istintas instituciones. la 
to tal transparenc ia en los 
resultados de las investiga · 
cienes que desde hace un 
mes viene real1Zando el l is· 
cal jefe Enrique Belt r én. 

A través de un comunica 
do de prensa. el partido que 
preside Pedro Agramunt en 
l a provincia de Valencia 
muestra su preocupació n 
por el hecho do que la d e
nuncia. formulada poi la 
propia d irectora general del 
Ob ras Públ icas. Blanca 
Blanquer. viene a rat i ficar la 
sospecha existente en la so
ciedad d e que "el tréfico d e 
influ encias y la corrupción 
se hallan instaladas como 
moneda de cambio en la 
Admini stración socialista". 

L os popu lar es conflan 
p lenamente en la actuación 
de la fiscalla, y esperan de 
la misma conclusiones defi
nitivas libres de toda sospe
cha. En este sentido. el par
tido conservador recuerda 
que la responsab ilidad últi
ma de las p resuntas anor
malidades afecta a l a presi 
dencia del Consell, que "se 
l imitó a presenciar y aceptar 
la fi na lización de una crisis 
en tre el Ayuntamiento d e 
Valencia y la Consellerla de 
Obras Públicas. con la sim
ple d imisión del ex· alcalde 
R1card Pérez Casado y de su 
primer ten iente de alcalde". 

El Partido Popular anun
cia que trabajará para que 
se exijan las m áximas res· 
pon sabilidades,"porque es 
imprescindible que los d iri
gentes polí ticos, más aún si 
se encuentran al frente de 
cargos públicos, tengan 
una conducta ureprochabte. 
asl como exhiban la d ispo
sición de mantenerla siem
pre abierta a la investiga 
ción". 

Según el PP. hay que 
congratu lar se de que t a~ 
discrepancias internas en e l 
PSPV- PSOE hayan servido 
para que se l impie l o que 
aparece como "cobijo de 
intereses"y ··resplandezca 
la luz ante toda la socie 
dad''. 

El partido que preside 
Agramunt aboga por la des
politización partidista d e la 
Administ ración autonómi 
ca,'"qu e ha sido uti lizada 
permanentemente para fa
vorecer los intereses del 
partido socialista. ulilizando 
métodos que. como en el 
caso que ocupa a l a fiscalia. 
deben ser rechazados hasta 
las Ultimas consecuencias·· . 

l. N. Blanch 
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1 Al día l 

El Pisuerga 
y Valladolid 

Aunque e le ·mayorle de los 
ciudanos les importe més si 
hay gentes corruptas en le con· 
sellerla do Obra s Públicas, 
quiénes son y cuánto nos han 
costado sus quiebras de la ley, 
hay otros, militantes del PSPV
PSOE. a los que también les in· 
teresa la parte politice de esta 
historia. 

Y ésa es: aprovechando que 
el Pisuerga dé una invest iga
ción sobre corruptelas pasa por 
el Valladolid de Obras Públicas 
y que alll está Blasco. rival po
lítico en ol seno de su partido 
con tendencia a crecer, el pre
sidente y secretario general do 
l os socialistas valencianos. 
Joan lerma, lo ha destituido. 

la cosa tiene mucha enjun
dia, porque fulminar a un con· 
sellar por mor de una investi· 
gación sobre corrupciones. su· 
pone quo o so hace porque no 
se enteraba o por saber dema
siado. Y en cualquiera de am
bos casos, no so me alcanza por 
qué las responsabilidades aca
ban a ese nivel y no antes o 
después. a no ser que el asunto 
se explique como una "vendet
ta" politice. 

José Miguel Garcla 

Albuixech y Millán 
solicitan su ingreso 
en Unión Valenciana 

El sector radical de Unión Volon
ciana, que funciona como corriente 
interna de la formación regionalis
ta. ha recibido las solici tudes for
males de ingreso en el pan ido remi
tidas por Albuixech y Millén. hasta 
la fecha concejales socialistas en el 
Ayuntamiento de Valencia. 

De confirmarse el pase. y ser ad · 
mitidas las solicitudes de ingreso. la 
alcaldla de Valencia pasarla a ma
nos de Unión Valenciana. ya que 
junto a los socialistas. el conserva · 
dor Martln Ouirós también habrla 
solicitado su ingreso en el grupo 
municipal valencianista, quedando 
en "impasse" la situación de mo 
ción de censura. 

l os concejal es de UV manten
drán una reunión urgente a últi · 
ma hora de esta tarde para estu· 
diar en pro fundidad el tema. ya 
que el PP y el PSOE quedarfan 
rnlegados en la vida municipol. ol 
perder los socialistas la mayorla 
que les permite en la actualidad 
gobernar, y l os populares se en
concrarfan en una si tuación pare 
cida a la del CDS. Aunque el oa· 
binete do prensa do UV no consi -
dera posible que todo esto ocu -
rra. se mantiene a la espera do los 
notificaciones ofi ci ales da loa 
sectores radical y crit ico. 

V ALENCIA/POLITICA Jueves, 28 de diciembre de 1989 

La ejemplar disciplina de salir en la foto (epílog o) 

Los "lermistas" disparan contra todo lo que se mueve 
A ver si lo explico bien: he hecho 

un articulo sobre cómo estaban las 
cosas ayer; otro (publicado ayer) 
sobre cómo están hoy. y pretendo 
ahora escribir uno sobre cómo es
tarán mañana. esto último con ca
rácter de epilogo y todo el serial 
con el único ánimo de realizar una 
reflexión serena y en voz alta. un -
como aquel que dico- quitarle los 
embellecedores a la maquinaria y 
dejar a la vista cómo funciona el 
engranaje del PSPV- PSOE. 

El ciscarism o neutralizado 

Tema 1. - Cipria no Ciscar fue 
relevado de la Consellerla de Cultu
ra dado que el PSOE le propuso 
encabeza la candidatura valenciana 
al Congreso de los Diputados. Ler
ma nombró como sustituto a un 
politico casi desconocido. Antonio 
Escarré. persona que estaba fuera 
de las quinielas y que se presentó 
como independiente de las batallas 
viscerales de la poll tica. e incluso 
anunció que se consideraba un 
conseller provisional, para cubrir 
tan apenas año y medio de gestión. 
razón por la que no pensaba intro
ducir apenas cambios. 

No ha podido aguantar su pala
bra ni tres meses. En este brevísimo 
periodo. el personalmente encanta· 
dor Escarré, se ha convertido en un 
entretenido juguete do la fontanerla 
del aparato de la callo do Albacete. 
que juega con él con mando a dis
tancia. El conseller. preso de patas 
en el pastel de la calle de Albacete. 
ha sucumbido en lo peor: se ha 
prestado a ser el instrumento del 
"lermismo" en su cacerla de "cis
caristas", con un ti fón de cambios 
que no parece que lo sean prove
chosos a él. a la linea del partido o 
al proyecto global de éste. sino a 
"otros". 

A prestarse a esto juego se nega
ron Antonio Asunción. primero, 
Colomer después. y Oomenech y 
muchos otros que plantaron cara a 

Por más interés que ha demos
trado el presidente Blasco en 
convencer con su presupuesto -
el de Diputación para 1990- a 
los grupos pollticos en la oposi
ción. la verdad es que a los porta· 
voces de estos grupos políticos 
no los ha convencido ni un " t an
to asl". 

Y eso que el presidente ha te· 
nido la "plcordlo" de pretender 
"engoloslnarlos" con lo de los 
nuevos sueldos para los poll ti· 
cos: con una sesión extraordina
ria del pleno do In Junta General 
Sociedad Empresa General Va
lenciana del Agua. S. A.. y con la 
sesión extraordinaria del pleno 
con el exclusivo punto en el or-

den del dla poro lo toma de PO· 
sesión del nuevo diputado de 
UV Enrique Ramón. 

Además. para el mediodla de 
ese 29 de diciembre. una lubina el 
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los fontaneros y los enviaron a ha· 
cer gárgaras. Pero la fontanorla, al 
fin. lo ha conseguido con alguien y 
osth encantada. Hay que olrles. 

"Recompensa" paro Juon 
Colobuig 

Tema 2. - Bas1e para compren· 
der lo anterior algunos pocos ejem
plos: a) Cuando Colomer y Domé
nech fueron nombrados. recibieron 
lo consabida retahlla de buenos 
consejos dados por los fontaneros 
del president: " Juan verlo con bue
nos ojos".' "a Juan · le convondrla 
q~c", y la respuesta no se hizo es
perar: "si Juan tiene algo que de· 
cirme. que me lo d iga". 

b) Durante el periodo en que 
Asunción · fue presidente de l a 
Diputación, no solafa ni un sólo 
papel contra la gestión do su pre· 
decesor Manuel Girono ... 

c) Escarré ahora llevo o cabo 
cuatro ceses -pone en crisis su 
Consellerlo- de una sola vez. lo 
que transmite una imagen do ines
tabilidad en la gestión, pues cabe 
pensar. o bien que los anteriores 
fueran malos gestores. lo que se 

' 

FOTO M ON?O 

proyecta inmediatamente sobre el 
partido o que no fuera "convenien
tes", lo que introduce la reflexión 
en un territorio más áspero. Enten · 
d ido esto hay que explicarse mejor: 
el cambio del director general de la 
Juventud se comprende si recordo· 
mos que el saliente, Enrique Soria
no. se habla enfrentado al entrante 
en el Congreso ae Juventuaes; el 
primero estaba en la llnea oficial isto 
de Javier de Paz y Juan Calabuig 
Rull representaba el "lermismo". 
Entonces fue derrotado por la do· 
mocracia de los votos y ahora os 
"recompensado" por la fuerza de la 
designación. Quien quiera com
prender. que comprenda, y a apren 
der a Salamanca. Los ·casos de 
José Antonio Godoy y Juan Anto· 
nio Chapa son parecidos. pero. va
mos. sigo adelante sin entrar en 
ellos. por ahora. Baste mi afirma 
ción de que estos cargos no los ha 
puesto Escarré, sino que se los han 
puesto. 

Los lermistas salen de caceria: 
Hoy. Blasco 

Tema 3. - El aparato del partido. 

Mañana, pleno del presupuesto 
de la Diputación 

F. Blasco lo tiene "crudo" 
con su oposición 

horno - junto a otras viandas
los espera en el hotel Astorio a los 
señores diputados. ocompo~odos 
de sus respectivas. porque aun
que el " horno no esté para bo
llos" cuando Francisco Blasco les 
habló de esta fiesta la tinta toda· 
vla no habla corr ido por el papel 
de los periódicos. Ahora sólo hay 
que hacer de "tripas corazón" y 
aguantarse de que otra vez sea el 
diputado-portavoz del PP. !barra 
quien lo ponga sobro lo mesa una 
moción para que de nuevo se 
" moje" la Diputación diciendo si 
quiero o no quiere que el Consall 

Metropolit~ de l'Horta tenga o no 
tenga la misma financiación esta· 
tal, en función del número de ha· 
bitantes y las necesidades. que el 
Area Metropolitana de Madrid y 
la Corporación Metropolitana de 
Barcelona. 

Es que aunque lo d iga Vercher. 
como lo reiteró ayer cuando se 
habló dol presupuesto del 90 en 
la Comisión do Hacienda afirmon 
do "que contempla todos los 
compromisos de la Diputación 
por lo que ae refiere a inversión 
en loa ayuntamientos". también 

los "lermistas" en concreto. hansa 
l ido de cacerla y ya se han cobrado 
bastantes piezas de entre los fieles 
al vicesecretario general. eso está 
claro. con el inconveniente de Que 
este "'juego" ya empieza a aburrir 
porque los principales patrones. 
Ciscar y Asunción. no están ni aqul, 
están en M adrid y con esas cosas 
no conviene jugar, por ello han 
vuelto sus carabinas hacia los Bias· 
co y en especial contra el más fuer
te de ellos. Rafael. Y no se van a 
conformar con su cabeza en una 
bandeja arrepujada. Al tiempo. 

Epílogo. - Aqul la profecla: Ler
ma en el año y medio que queda 
querrá acabar con Ciscar. aunque 
no tanto con él como con "los cis
caristas". con los que le retan. a los 
que se les avecinan tiempos revuel· 
tos. Cipriano Ciscar no lo permitirá. 
claro. La ofensiva contra los Blasco 
va a ser a sangre y fuego hasta que 
convienan el camino de aqul a Al· 
zira en un campo en barbecho; 
M ontesinos seguirá con cana blan· 
ca para hacer de las suyas y la pró
xima será defenestrar a Leandro P1-
cher. lo que no le fonalecerá tanto 
como para volver a la ejecutiva que 
es su objetivo inmediato. porque la 
situación municipal empeorará y las 
censuras y criticas a su gestión se· 
rán imparables. Lerma duda perma· 
nentemente, pero no en estas co
sas. 

Todo ello. ¿por quél Creo que 
Lerma mira hacia el Congreso Na
cional y se está aseando el corrah· 
to. Montesinos ya le libró de Soti· 
llo. de Pérez Casado, de Margareto. 
lo hará de Picher ... mas la calle Al
bacete no paga maniobreros. 

Si me lo permiten les diré cuál es 
el tema de fondo: Lerma se siente 
débil o amenazado. El razonamien· 
to es claro: quien tiene fuerza y po
der. no lo exhibe, sencillamente 
porque lo tiene. 

R. Bellvesar 

son sus ayuntamientos los del 
Consell Metropolitb de l'Hona y. 
en este tema que reaviva !barra. 
tiene que "mojarse". 

Gil. el portavoz del CDS. de 
que un enfermo pSlqüiátrico le 
siga costando a la Diputación 
unos cuatro millones. porque hay 
--dice- una infraestructura mal 
utilizada y exceso de mano de 
obra. Madolell. de IU. ya se la 
jugaron b uena el posado año con 
lo del "fomento local de empleo" 
y no está dispuesto a nuevas con
cesiones. A Manlnez. UV. le pare 
ce exageración que se anote a la 
Parpalló para exposiciones 220 
millones. aunque se diga que par· 
te de este dinero es reversible so· 
bre el Palacio de la Scala ... 

Asl es que Blasco, que ya lo 
tuvo ''crudo" ayer. .. lo va a tener 
bastante més ma~ana. 

Vicente Murlllo 
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Lerma destituye al titular de Obras Públicas, Rafael Blasco 

La denuncia de supuestos sobornos en el departamento 
de Urbanjsmo abre una crisis en el Consell 

l!L PAIS, Valenda 
Una dennncla por presuntos sobornos a fun
donarlos de la Conscjcrla de Ob,.s Públi
cas, Urbanismo y T .. nsportes de la Gcnera
lltAt ha desatado ona crisis m el Gobierno 

aot6nomo qoe preside el soclallsta Joan 
Lerma, quien ha dcstltoldo al titular del cita· 
do departamento, Rafael Bluco. La deooo
da, presm!Jlda a prtndplos de dldemb"' 
por la dlrtttora general de Urbanis mo, 

Blaoca Blanqlltt, ante Enrique Bellrio, fis· 
cal jefe del Tribunal de J ostfcla de la Como
nldad Valenciana, sdlala que fundooarios 
p6bllcos han acep!Jldo dinero a cambio de la 
recall0cacl6n de terrenos. 

El presidente Lerma, que con· 
voc6 una conferencia de prensa 
a primeras horas d e la noche de 
ayer para anunciar la destitu· 
ción de Blasco,justificó su deci· 
sión como una "medida de pru
dencia" e insistió en que pensa
ba que el constlltr no está impli
cado en ningún nsunto irrcgu· 
lar. "Me parece una norma bá· 
sica que las instituciones ten· 
gan la absoluta confianza y cre
dibilidad por parte de los 
ciudadanos", dijo Lerma, quien 
anadió: "El hecho de que yo 
crea en la inocencia de Bluco 
no implica que los ciudadanos 
tambifo lo bagan". Al ser pre
guntado por este periódico si 
no serla normal también que 
fuera destituida la responsable 
directa del área en la que su· 
puestrunente se han producido 
irregularidades, Lerma dijo que 
eso no es competencia suya. 

En su comparecencia ante 
los periodistas, el presidente de 
la Generalitat negó que existie
ra un acoso de la llnmadn/m11n
nerín del partido sobre DI asco y 
dijo que habla optado por desti· 
tuirle en lugar de prestarle apo
yo en tanto que se aclarara todo 
el asunto porque "no se trata de 
sembrar dudas, sino de llegar a 
las últimas consecuencias, y va
mos a poner los medios para 
que sea asi; desde el punto d.:l 
vista de la credibilidad de las 
instituciones c.s mejor esta de
cisión". 

Rafael Blasco, a.I que no le 
fue comunicada la denuncia 
hasta hace unos dias, había se· 
nalado por la manana, también 
en conferencia de prensa, que 
no pensaba presentar su dimi· 
sión a pesar de que el presiden· 
te Lerma asi se lo habla insi
nuado. Dlasco explicó que di
mitir equivaldrla a admitir a lgu
na implicación e.n los hechos. 

La denuncia por presuntos 
sobornos presentada por la di
rectora general de Urbanismo 
contra funcionarios de su de
partamento por una rccalifica
ción de terrenos ha provocado 
la crisis en el Gobierno va.len
ciano y le ha costa.do el cargo al 

Ralael Bluco, durante la conlerencla de prensa de &Ye(. 

responsable de Urbanismo, Ra
fael Blasco. foste expresó ayer 
su deseo de que se aclare la si· 
tuación y se depuren las res
ponsablidades que existan. 
·Ahora todo son especulacio
nes y hay que tener un cuidado 
especial en tratar hechos que 
no se han demostrado", desta
có Blasco antes de conocer su 
dest itución, y anadió que en 
ningún momento Blanquer le 
comentó que iba a presentar 
una denuncia ante el fiscal por 
sobornos en la Consejerla. 

Nada probado 

Blasco dejó bien claro que el 
equipo que dirige merece su ab
soluta confianza y debe ser la 
Justicia la que senale si se han 
producido irr regularidades en 
la institución. "No hay noda 
probado y me parece una im· 
prudencia cómo se han desa
rrollado los acontecimientos . . 

Alguien tendrá que responder 
en este sentido ... 

Blasco , que dijo sentirse 
contestado políticamente, se· 
naló que no pensaba presentar 
su dimisión y que, de hacerlo 
seria cuando acabase la invcsti· 
gación que lleva a cabo el fiscal. 
"El presidente no me ha pedido 
exactamente la dimisión", des
tacó. "Ni siquiera be tenido ac
ceso a la denuncia y por lo tan· 
to no conozco los términos en 
que fue presentada; no sé nada, 
ni a quién se investiga en con
creto ni por qué" manifestó. 
"Son afirm aciones gratuitas, 
una campana de in toxicación 
que comenzó en el primer se· 
mestre del ano, cuando en in
formaciones !!echas desde. Pre
sidencia se decla que habla cri· 
sis de Gobierno y yo era uno de 
los que tenia que caer", afumó. 

Por su parte, el fiscal jefe c!el 
Tribunal Superior de Justicia, 
Enrique Beltrán, manifestó 

Batallas de partido en las instituciones 
EL PAIS. Valenda 

En medios políticos se inter
preta el asunto de la Conseje
ría de Obras Públicas como 
una opcración más de la/onta· 
nerir1 de Lerma para deshacer
se de los elementos criticas en 
el Gobierno autónomo y en las 
principales :\reas de gestión 
controladas por el PSPV
PSOE. Hace ahora un ano que 
una operación parecida forzó 
la dimisión de Ricard Péiez 
Casado. alcalde socialista de 
Valencia, precisamente n ma· 
nos de Rafael Blasco, cuyo de
pllrtamenlo introdujo modifi
caciones en el Plan General de 
Urbanismo de la ciudad que el 
entonces alcalde consideró • 
inadmisibles. También enton
ces se sugirieron oscuros intc· 
reses especulativos. 

Poster iormente, LC;,,,a se ticada, Lerma no dudó, junto 
deshizo de otro critico, el con· con el presidente de las Cortes, 
stller de Cultura, Cipria Cis- Antonio Garcla Miralles, en 
car, que fue catapultado a la ca· compartir cena con conocidos 
becera de lista por Vnlencio en construc tores de la Marina 
las pasadas elecciones genera- Alta en Calpc el pasado din 15, 
les. El pasado dfa 22, el nuevo para homenajear al diputado 
constller del depart amento, Jaume Castells, persona vincu-
Antoni Escarré, relevaba, sin lada a diversas polémicas ur-
motivaciones de gestión npa- banísticas en la zona e inspira-
rentes, a cuatro altos cnrgos de dor del acuerdo por el que 
la época de Ciscar. PSOE, PP . CD.S.y Ul{..s~.co 

En medios pollt icos y del prométian a pagar 40 millones 
PSPV-PSOE se destaca el he· de pesttas si rompian el pacto 
cho de que, con la salida de de gobierno munic ipal en 
Blasco, el Consell quedará in· Calpe. 
tegrado por pcrsonBs de lo ab- Esta defensa a ultranza de 
soluta confianza de lerma, sin sus colaboradores no la ha 
ningún peso politico real den- aplicado Lerma, sintom:ltica-
tro del partido socialisto. De· mente, a Rafael Blasco, a 
fensor a ultranza de algunos quien ha exigido lo dimisión 
constllers de su gobierno cuya por una denuncia que el propio 
gestión ha sido duramente cri- . • ftscal a.ún no está en condicio-

•·• ;.t · ~· 1 l'•~V .... ..., ... 

ayer a este diario que hace 20 
días que se investiga la denun
cia presentada por Blanquer, 
que a su vez había recibido esas 
denuncias por parte de varios 
constructores valencianos. Se
gún Beltrán. la denuncia indica 
que en distintos departamentos 
de la Consejería de Urbanismo 
·~e tobra dinero por obtener de
cisiones favorables sobre terre 
nos de forma r:lpida. Beltrán 
destacó que no tiene pruebas 
fehacientes sobre esos sobor
nos y que la denuncia se en
cuentra en una fase de investi
gación previa. •A mediados del 

· próximo mes decidiré si presen
to querella o no, porque todo 
puede ser una falsa alarma·. 
declaró el fi scal. •Aunque yo 
tengo la seguridad de que se 

, han producido sobornos, no sé 
huta d ónde llegan". Beltrán 
aftadió que las irregularidades 
se hablan producido en Alican· 
te, Castellón y Valencia. 

nes de afirmor si pasará a ma
yores. 

En todo caso, cabe esperar 
que la investigación sobre las 
graves acusaciones de soborno 
llegue :\ las última.s consccucn· 
cias y que se depuren respon
sabilidades. De momento, el 
PP ha afirmado que el hecho 
"viene a ratificar la sospecha 
existente en la sociedad de que 
el ttáfico de inOuencias y la co
rrupción se hallan instaladas 
como moneda de cambio en la 
Administración socialista". Si. 
por el contrario, el escándalo 
es sólo el resultado de una nue
va escaramuza. en el seno del 
PSPV-PSOE, la irresponsabi· 
lidad de quienes la han instiga· 
do, a costa de la credibilidad 
de las instituciones, no debería 
quedar ~mpune. ··<-r:: 
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El president dijo ante las Cortes que lo hacía por la «necesidad de moralizar la vida pública» 

Lerma ordena el cese de todos 
los responsables de la conselleria 

El presldent de la 
Generalltat, Joan 
Lerma, dijo ayer, 
en las Cortes, que 
ha ordenado el 
cese de todos los 
dlrectore~ genera
les, responsables 
políticos y de los 
Implicados en las 
presuntas Irregula
ridades detectadas 
en la Consellerla 
de Obras Públicas, 
que Investiga el 
fiscal jefe. Lerma 
justificó el cese de 
Blasco en la nece
sidad de moralizar 
la vida pública y 
garantizar la credl· 
bllldad del Conseli 
en «Un tema 
tremendamente 
doloroso para mí», 
concluyó. La 
oposición salió 
Insatisfecha de las 
explicaciones. 
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EL CESE DEL CONSELLER BLASCO 
El consejo del IVV rechazó el precio de la subasta de unos terrenos de Paterna 

El contenido de una grabación telefónica 
precipitó la decisión del presidente Lerma 
Una grabación telefónlca en la que el ya ex conseller 
de Obras Públicas, Rafael Blasco, vertía una serle 
de expllcaclones en torno a unos terrenos situados 
en Paterna, junto a la TVV, ha sido la causa funda
mental que llevó al presidente Lerma a pedir a Bias-

co que dimitiera, junto al hecho de que éste no le In
fo rmara de lo concerniente a lo denunciado por 
Blanquer. Blasco, por su parte, ha declarado que su 
actuación en torno a este tema fue correcta, y que la 
misma está reflejada en un acta del IVV. 

JUAN LAGARDERA ,....,.~~~~~-::--.....,-,~::::::--:--.:-~.,,...-~.,..,,..~-::---:~~-..,,.~..,..---, 

Una grabación telefónica rea
lizada por la policlo o Instancias 
de la físcalla, en la que el ya ex 
conseller de Obras Públicas y 
Urbanismo, Rafael Blasco, vertla 
una serie de explicaciones sobre 
unos terrenos situados junio a la 
TVV, habria sido la causa funda
mental que motivó al presidente 
do la Generalitat, Joan Lormn, a 
pedirle la d im isión al p ropio 
Blasco el pasado martes, suma· 
do al hecho de que éste no le 
comunicara qué pensaba hacer 
en relación con lo denunciado 
por Blanca Blanquor. las fuen· 
tes que precisan esta clrcuns· 
tanela añaden que ol contonido 
de la conversación de Blosco no 
será, posiblemonlo, material 
para prosporar nnlo un juzgado, 
pero que desde un punto de vis· 
la polflico se ha considerado su· 
flclente. 

¿Qué ha ocurrido con esos te· 
rrenos situados en el l órmlno 
municipal de Paterna? La histo
ria es compleja y cuenta con 
versiones diferentes. Se trata de 
un suelo, de lmpcrtantes dimon· 
slones, situado entre la TVV y el 
barrio de La Coma, procodente 
del INUR y transferido a la Ge· 
neralitat valenciana, que, a su 
vez, lo cede al Instituto Valencia· 
no de la V'ivienda (IVV) para su 
gestión. 

En origen, dicho terreno esta· 
ba destinado a ser uno más de 
los pclígonos industriales y resi· 
denciales (tipo dormitorio) que 
se propiciaron en la época del 
desarrolllsma franquista. El IVV, 
sin embargo, 'encargó un estudio 
técnico a la Polttécnlca para su 
remodelaclón, bajo los supues· 
tos de humanizar lo zona me· 
diante la minoración del volumen 
edlficable y el cambio de usos y 
tipologias. 

Como consecuencia de ello, y 
Iras coordinarse con ol plan ge
nernl de Palorna, ol IVV docide 
enajenar todas estas parcelas. 
Existe un bloque quo se destina 
a viviendas sociales y otro a 
usos terciarios (comorcinles y de 
servicios). 

A finales de noviembre, Le
vante-EMV publicó un anuncio 
del propio IVV An el quo se da 

ba cuanla de una convocatoria 
mediante el sistema da concurso 
para vender los terrenos. 

Todos aparecen con un precio 
fijo, incluido el llamado •sector 
sur», el destinado a usos tercia· 
ríos, que sale a la venta por un 
valor cercano a los 350 millones 
de pesetas, una cifra que el pro· 
pio gerenta del IVV, Juan José 
Esturi, ha calificado da • Irriso
ria», 

Este concurso, que so celebró 
el pasado dia 1 do diciembre, se 
realizó sin el acuerdo previo del 
consejo da administración do! 
IVV, acuerdo que según fuentes 
consultadas por Lavante-EMV 
es lndispensablo para poder 
enajenar bienes de osla empre· 
sa pública, y que, sagún ol pro
pio Esturi, no ara necesario por· 
que el gererite está perfecta· 
mente capacitado para tomar 
estas decisiones. 

Al concurso del 1 de diciem· 
bre se presenta únicamente la 
cooperativa de la UGT denomi-

nodo PSV (o In quo se le adjudi· 
can), mientras quo al llamado 
•sector suru, con 173.772 me
tros cuadrados, so presentan la 
propia PSV en asociación con la 
empresa pública do carácter na
cional Mareosa, y una empresa 
que responde a las siglas OCC 
(Occidental do Centros Comer· 
ciales) con la pretensión de 
construir centros comerciales y 
un complejo hotelero. 

Al porecor, diversos miembros 
del consojo do administración 
del IVV (compuosto por ol propio 
Blasco; ol director general de la 
Viviendo, Fernando Ubeda; el al· 
calde do Alcol, Josep Sanus; 
Salvador Fornóndoz Calobuig, y 
el ex diroclor gonoral do Econo
m la, J. A. Glsborl), se alertan 
entre si anto lo celebración del 
concurso. 

Esturi manlflostó a Lovan
te-EMV que el precio da 350 mi· 
llones so ostablecla a partir de 
unos Informes técnicos en los 
que so justllicoba dicho precio 

porque se pretendla primar en ol 
sector sur la instalación da algún 
tipo de actividad que beneficiase 
a un barrio tan degradado como 
La Coma. 

No obstante, en la reunión del 
consejo de administración que 
debe ver las propuestas presan· 
tadas al concurso, se decida de· 
jar desierta ta adjudicación del 
sector sur, coincidiendo, según 
Esturi, con un segundo informe 
técnico. Se decide, entonces, 
qua lo mejor es subastar el sue
lo para conseguir incrementar el 
patrimonio económico de la Ge
neralitat. 

Sin que tampoco et consejo 
apruebe dicha subasta, aparece 
el d la 14 en el DOGV la convo· 
catoria de una subasta para el 
sector sur, con un precio da sall· 
da de 715 millones de pesetas. 
Ayer, una nueva nota del Diario 
Oficial anulaba dicha subasta 
porque el primer anuncio •fue 
publicado por un error adminis· 
trativo». 

«Mi actuación fue correcta» 
Rafael Blasco ha manttesta

do a Levante-EMV que su ac
tuación en et teme do la adjudi· 
caclón de los terronos del poll· 
gono do Ademuz de Paterna 
fue la correcta. Según su testi· 
monlo, en el acta consta que 
fue él quien propuso quo se de
clarara desierta la adjudicación 
mediante concurso por tan sólo 
350 millones del •sector sur» y 
que se subastara para conse· 
gulr los mayores lngrosos posi· 
bles. 

Este periódico ha podido 
averiguar, sin embargo, que la 
primera pubUcaclón on la pren· 
sa del anuncio del concurso por 
350 millones causó sorpresa 
entre los miembros dol consejo 
de administración del IVIJ, 
puesto que según algunas valo
raciones dicho suelo podrfa su· 

parar holgadamente los 1.200 
millones do pesetas. Por estos 
terrenos también se habla inte
ro sado Televisión Espallola 
para construir su nuevo centro 
en Valencia. 

El anuncio en prensa prevo· 
ca recelos, y según parece lle
ga a intervenir ol propio conse
ller de Economla y Hacienda, 
Antonio Birlanga, quien le expo
ne el problema de la mlnusvelo
reción de la parcela al propio 
Blasco. 

Algunas fuentes han apunta· 
do que Blesco podrla haberse 
mostrado predispuesto a lncll· 
narse por una presumible oferta 
de un busslnos-man francés lln· 
mado Jacques l acrolx, de so
bra conocido en Valencia por 
haber sido el Intermediario ante 
el Ayuntamiento do Valencia on 

el intento de urbanización del 
enclave costero de Rafatell y 
Vistabella. 

Del hombro do negocios La· 
croix, sin embargo, sólo se 
conoce quo on su dla trabajó 
en nombro de la omprcsa Ca· 
rrofour (mol ido on el sector do 
los hipermorcados o interesada 
desdo haco un tiempo en la 
promoción urbnnlstice). Jac
quos Lacrolx ostt\ casado con 
una española, y fuo asesor de 
la presldoncia regional del Ró· 
dano-Alpes Marltlmos. Lacroix 
habrln sido visto reclenlemente 
on Valoncla en la segunda resl· 
dencia de uno de las personas 
investigadas. 

Sobro su hlpotótlca reunión 
en un conocido restaurante con 
Fernando Ubeda y Juan José 
Esturi nada se sobo. 

l o único que parece ir to
mando cuorpo hasta el momen· 
to es que la decisión final de 
Lerma en torno al cese de su 
consollor de Obras Públicas y 
Urbanismo, y rival politico en el 
seno del PSPV, se fundamenta 
en el caso de Paterna, y no en 
el de Calpe, Inicialmente do· 
nunciado por la directora gene
ral Blanca Blanquer ante ta fis
calla, y que provocó la apertura 
de las investigaciones policia· 
les, incluyendo las escuchas te· 
lefónicas. 

Por lo demás, Levante EMV 
ha podido saber que entre las 
medidas cautelares adoptadas 
por el consellor en funciones, 
Emerit Bono, figura la separa· 
clón efe su cargo de los dos fun· 
clonarlos que están siendo In· 
vestigados poi la fiscalía. 

f'I un arquitecto 
cercano a la 
Coput colaboró 
con Lacroix 
J . L. 

Jo-s~é-A~n-l~o-n~io--:d-e-J~u-a_n_,_a-.,,nti· 

guo arquitecto municipal de 
Alzlra. vinculado a la Conse
lleria de Obras Públicas por 
sus trabajos como coordina· 
doi de los planes de recons
trucción de Gavarda y Benei
xida, firmó también la alega· 
clón ante el Ayuntamiento de 
Valencia de la empresa priva· 
da que se Interesó por la ur· 
banización de la pedanla ma
rltima do Rafalell y Vistabella 
situada junto a la Pobla de 
Farnals. 

Dicha empresa, represen
tada ante las instituciones va· 
loncianas por Jacques La· 
croix a partir de 1982, cuando 
la misma ha perdido toda es
peranza de ubicar en dicho 
enclave, adquirido bastantes 
al\os antes. un hipermercado. 

locroix Uega a un acuerdo 
con el ayuntamiento para ur· 
banizar la zona mediante la 
ejecución de una ciudad mari· 
no orlificlat que diseña un 
consulting de Marsella . La 
empresa francesa so compro· 
moto a pagar lo que marca la 
lay del suelo para este tipo da 
rocalificacionos y algún servi· 
clo general más para la ciu· 
dad. 

Cuando hay que firmar el 
acuerdo, Lacroix no se pro· 
santa, pero regresa por el 
Ayuntamiento de Valencia en 
la época do Puente , quien 
junto a una nutrida represen
tación de la comisión munici· 
pal do urbanismo se desplaza 
a Parls por cuenta de la em· 
prosa francesa. Todos los 
partidos, salvo UV, van a Pa
rls. UV, sin embargo, habla 
sido In primera interesada en 
recaltticar RafaloU, pero inclu
yendo terrenos, al otro lado 
da la autopista, propiedad de 
los lladró. Como la propuesta 
francesa no incluye dichos te· 
rranos, UV Iniciará una ofen
siva contra el proyecto y llega 
incluso a pedir la protección 
del paraje por su interés natu· 
ral a través de Filiberto Cres
po, vinculado a su vez a las 
promociones cercanas de la 
Pobla de Famals. 

Lacrolx y la comisión de ur· 
banlsmo acuerdan la recalifi· 
caclón a cambio de 500 millo
nes, y posiblemente algo más 
que se desconoce, pero en ta 
última reunión previa a la 
aprobación del plan general, 
Puente anuncia, no se sabe 
muy bion por qué. que Rafa· 
lall no se va a recalificar como 
urbanizable. . __ 

Es a asta decisión a la que 
responda la firma francesa 
con una alegación al Ayunta
miento de Valencia, alegación 
que firma José Antonio de 
Juan, vinculado ya a la Con· 
sellarla de Obras Públicas 
(Coput). 

El propio conseller Rafael 
Blasco, durante los enfrenta
m lentos habidos entre el 
ayuntamiento (Pérez Casado 
y Puente con el apcyo de tas 
formaciones conservadoras) y 
ta Coput por el tema del plan 
general , proponiendo en to· 
dos sus resoluciones la recali· 
ficaclón de Rafalell r· poste· 
riormente, al pese a Consell 
de l 'Horta de la decisión final 
sobra el destino urbanlstico 
de eslo enclave. Blasco, du
rante aquellos dlas, declarará 
siempre que le parece positJ. 
vo el desarrollo de la zona, la 
cual, según otras opiniones, 
carece de Interés &cológico. 
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EL CESE DEL CONSELLER BLASCO ~~~~~~~~~~~~ 
Joan Lerma justificó la salida de Blasco en la «necesaria moralización de la vida pública» 

«Al cese del conseller seguirá el de todos 
los responsables políticos implicados» 
Joan Lerma compareció ayer ante las Cortes valen
cianas para explicar las razones que le habían lleva
do al cese del conseller de obras públicas, Rafael 
Blasco. El presidente de la Generalltat, que mantuvo 
un trato distante con el cesado, tuvo una breve ln-
JESUS l. BOSCH. _ ___ _ 

8 presidente de la Generali
tat, Joan l erma justificó durante 
su comparecencia en el pleno 
de las Cortes que el cese del 
conseller de Obras Públicas y 
Urbanismo, Rafael Blasco, se 
habla producido en •función de 
la necesaria moralización de Ja 
vida pública y la crodibilidad do/ 
Canse// y las Instituciones». 

En su escueta Intervención 
ante un salón de plenos expec
tante por la crisis que atraviesa 
el Ejecutivo valenciano, lerma 
sellaló que comparecfa ante la 
Camera • a petición propia para 
Informar de los hechos y de la 
Investigación que está en mar
cha. Al cese del conseller - af\a
dió el presiden!&- seguirán las 
de los responsables pollticos y 
/a de todos los Implicados en la 
presuntas irregularidades urba
nlstlcasn. Joan l erma, que no 
citó en ningún momento el nom
bre del conseller cesado, conclu
yó su parlamento manifestando 
que •era una decisión precipita
da en e/ tiempo, pero necesaria, 
y el cese no presuponla en ab
soluto culpab//idad•. 

tervenclón en la que justificó la salida de Blasco del 
Consell en la «necesaria moralización de la vida pú
blica y en garantizar la credlbllldad de las Institucio
nes». Lerma manifestó que la decisión ha sido «tre
mendamente dolorosa, pero firme». 

En la respuesta que siguió al 
turno de Intervenciones de los 
portavoces parlamentarios, el 
presiden! de la Goneralitat acla
ró que • no so puede compa
rar lo que dicen los periódicos 
con lo que yo digo, que está 
avalado por mi presencia en 
esta Cámara•. l orma se esforzó 
en explicar, durante el turno de 
réplica, que él también tenla 
muy poca información, y todo 
cuanto sabia y conocla lo había 
dicho ante los diputados, aña
diendo a continuación que •m u
chas cosas qu11 están apare
ciendo en los p11rlódlcos son 
desconocidas para mf ... 

lerma aseguró que el cese ha sido un decisión tremendomento doloroso. MANUEL MOUHES 

se sido una burlo, y afirmó que si 
descubre una corrupción será el 
primero en denunciarla. 

nqul ss ha Juzgado y ejecutado 
sn 24 horas,., el presidente de la 
Generalitat contestó que • ojalá 
sn Rumania ss hubiese hacho 
un juicio as/, porque todos ssta
rlan vivos, y tendrían mucha 
vida por dslantsu. 

González lizondo, que siguió 
con detalle las intervenciones de 
todos los grupos politices. Mien· 
tras la mayoría de escaf\os del 
grupo socialista estaban ocupa
dos, en las filas de la oposición 
se apreciaron algunas ausen
cias, en concreto 9Jl el grupo 
parlamentario popular. 

• Aclarar sombras• 

Más adelante recordó a la 
oposición que él, como P.reslden
te. tiene lo rasponsab1lidad de 
nombrar y cesar a los responsa
bles del Gobierno valenciano, y 
•los motivos de cesar a un con
sallar son, por tanto, los que a 
mi me parecen oportunos-. Re
chazó que su Intervención huble-

El presidente de la Generalitat 
concluyó su presencia ante la 
Cámara afirmando que • todas 
/as sombras ss pueden aclarar 
con la lntsrvsnclón dsl fiscal•, y 
negó la oxlstencla de cualquier 
sombra de duda sobre el Con· 
sell. Reconoció que el tema ha
bia sido •trsmsdamsnte do/oro· 
so, pero he actuado convscidou 
dijo, y •creo -tll\adlc>- que la 
credibilidad de /as instituciones 
sstó a salvo y asto tendrá un 
sfscto moralizante sobra la vida 
pública• . 

En contestación al centrista 
SaJvador Ruso, quien reprochó a 
l srma el haber provocado una 
dimisión a la rumana •porque 

l a comparecencia de Joan 
lerma ante las Cortes, prevista 
en un principio para las cuatro y 
media de la tarde, se retrasó por 
espacio de media hora. Pasados 
las cinco .de la tarde, el presl· 
dente de la Generalltat ocupó su 
esca~o en el Parlamento rrece· 
dido de los miembros de Con
sell. El ya ex conseller de Obras 
Públicas, Rafael Blasco, ocupó. 
aJ igual quo durante la sesión de 
la maf\ana, su puesto fuera del 
banco de color rosa reservado 
para el Ejecutivo valenciano. 

En el breve espacio que l er
ma permaneció en el Palau de 
Bomcarló, tan apenas saludó al 
hoste hace un par de dlas con
solier de Obras Públicas, Rafael 
Blasco, con quien mantuvo en 
todo momento un trato distante. 
la tensión por la crisis que atra
viesa el Consell era palpable 
durante toda la tarde en los pe
sillos de las Cortes y muy espe
cialmente entre los diputados 
del grupo parlamentario socia
lista, que en su mayoría ocupa
ban los escallas del Parlamento. 

En la tribuna de Invitados es
tuvo el lldor regionalista, Vicente 

El president defraudó a la oposición 
J. l. BOSCH. ____ ~-----

EI primero en Intervenir. tras la compare· 
concia del presiden! de la Generalitat, 
Joan l erme, para dar a conocer las razo
nes del cese del conselier de Obras Públi· 
cas, fue el portavoz de UPV, Pero Mayor. 
En sus palabras agradeció la explicación 
dada, pero la calificó de muy breve. El di
putado nacionalista, que también fue es
cueto en su Intervención, Indicó asimismo 
que no era el momento para hacer dema
gogia ni sacar partido, reprochando al res
ponsable de la Generalitat la poca Informa
ción que habla aportado a la Cámara. Ma
yor concluyó aJ afirmar que su grupo se re
serva el derecilO a iniciar nuevas o.ctuacio· 
nes por les Irregularidades denunciadas en 
la Conselieria de Obras Públicas. 

Albert Taberner. de Esquerra Unida, se-
1'\aló que su grupo no encuentra ninguna 

' 

razón para un cese tan rápido, y también 
recriminó que el presiden! no hubiese 
aportado n inguna explicación nueva. El 
más duro de todos en su Intervención fue 
el portavoz de UV, Flllberto Crespo. Este 
acusó a Lerma de •haber dado la cambia
da, y do salirse por la tangente•. Más ade-

• !ante, el pertementarlo r9!Jionalista sel\aló 

que ol apartamiento de Blasco no os tom
porol, sino definitivo, •por lo tanto -<:lije
s/ consallar astá condenado politlcamsn
te•. En otro momento de su intervención, 
Crespo sel\aló que la Intervención del pre
sidont en las Cortes le habla parecido una 
burta para la institución, y concluyó al indi
car que el • tiempo dirá quién tlsno la ra
zón, porque da sstos polvos vendrán mu
chos lodos•. 

• Aparente contradicción• 

El centrista Salvador Ruso admitió en 
sus palabras • la aparenta contradicción 
ds Joan Lsrma•, a quien preguntó cómo 
Iba a mejorar la credibilidad de las Institu
ciones cesando a su conseller, Indicándolo 
que deberia haber sido mucho mó.s explici
to en su comparecencia ante las Cortes. 
Finalizó su intervención lamentando que el 
grupo mayoritario en la Cámara considera
se a la oposición como una «mora com
paroan. 

Por el Partido Popular, su portavoz, 
Francisco Magro, se refirió a que no podlan 
agradecerle los motivos por los cuales 
comparecla ante el piona. El representante 
conservador manifestó que l erma habla 

perdido In oportunidad do dar una explica
ción convincente y pidió que el cesado Re· 
fael Blasco se dirigiese a los miembros de 
la Cámara. Magro hizo un recopilación de 
los hechos acaecidos durante las últimas 
jornadas e Indicó que el presidente de la 
Generalitot ha optado por cesar a su con
saller ahora, •prscisamsnto cuando lo han 
hacho público los m11d/os ds comunica· 
ción•, acusándole de no haber tenido el su
ficiente valor de llevar adelante esta medi· 
da en su d in, cuando se conocia la existen
cia de presuntas Irregularidades. 

Para el portavoz del PP, no sólo es el 
PSOE quien vela por la credibil idad de las 
instituciones y pid ió a lerma que cuando 
acabe todo el proceso jud icial vuelvo de 
nuevo o las Cortes para explicar todos los 
hechos. Francisco Magro le reprochó que 
no se encontrase a gusto por el trance 
que estaba pasando. El último en interve
nir fue el portavoz socialista Felipe Guar
diolo, quien subrayó In firmeza y la aglll
dad por lo decisión tomada: • Nuestro 
grupo ª'tuesta por la transparencia•, 
y califlc como prudente la salida adop
tada por el presiden! de la Genera
litat anto lo crisis del Ejecutivo valenciano. 
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«Lerma ha Juzgado 
y condenado ya, 
sin Investigación, 
a Rafael Blasco» 
J . J. G·----~--~ 

Los portavoces de la oposi-
ción se ponian de acuerdo ayer 
on señalar, al final del debate 
con el presiden!, que Joan l er
ma habla •juzgado y condena
do ya a Rafeo/ Blasco antas da 
qus las investigaciones conclu· 
yan con su CBSB•. Los pasillos 
del Palau de Benicarló. sede de 
las Cortes Valencianas, eran un 
hervidero de comentarios. Juan 
Gayá, portavoz del PP. reprochó 
a lerma el que su decisión ha 
sido •prsclpit¿da•, y al\adló que 
el presiden! debe tener informa
ción privilegiada. propiciada por 
su entrevista con el fiscal jefe del 
Tribunal Superior de Justicia, En
rique Beltrán. 

Gayá no podla creer •qua 
sólo una cuestión interna del 
partido haya pre cipitado e/ 
cese•, aunque indicó que •Bn e/ 
caso ds Blasco su rosponsabfü· 
dad polltlca es /a misma, ya qua 
so producían corrupciones en 
su departamento y él no ss Bn· 

taraba•. l ui s Gil Orozco, del 
CDS, afirmó que es una decisión 
del presiden! y que tiene pleno 
derecho a realizarla. 

El centrista incidió también en 
que •una decisión tan rápida da 
a sntsndsr qua Larma consids· 
ra a Blasco como un presunto 
implicado sn /as corrupciones•. 
Gil Orozco al\adló que serla 
•muy frívolo si qua la decisión 
ss tomara por cusstlonss do 
partido•. Campillos, de UV. afir. 
mó qúe l erma •ha dssprostigia· 
do a /a institución con al casa•, 
y que se trata de • una opa· 
ración política ds alto vuelo•. 

B fiscal comenzará 
la próXlma semana 
a tomar declaración 
a los Implicados 
F.PIERA. ______ _ 

A parti r de la próxima semana 
comenzarán en fa flscalla del Tri· 
bunal Superior de Justlcla de la 
Comunidad Valenciana las de
claraciones de d iversos funcio
narios de la Conselleria de 
Obres Públicas y Urbanismo en 
relación con las presuntas irre
gularidades que actualmente in
vestiga el fiscal Jefe, Enrique 
Beltrán. 

la tardanza en Iniciar la fase 
de declaraciones, previa a cual
quier tipo de Informe definitivo 
por parte del fiscal , se debe, se
gún ha podido saber Levante
EMV a que una de las personas 
que primero han de prestar do· 
claración se encuentra actual
mente fuera de Espal\a. A su re
greso, Implicados y testigos do 
las supuestas Irregularidades u1-
banlsticas desfilarán ante Enrl· 
que Beltrán para relatar lo suoe· 
dido. El fiscal espera concluir su 
trabajo en dos oemanas. 

Por el momento, en la fiscalla 
nadie se atreve a pronunciarse 
sobre el polémico tema, aunque, 
eso si, Enrique Beltrán ha queri
do dejar bién claro en todo mo
mento que por el momento las 
denuncias sólo afectan a irregu· 
laridades y no a personas con
cretas. En declaraciones hechas 
públicas ayer, Enrique Beltrán 
manttestó que el deltto de cohe
cho constituis para él un motivo 
de preocupación serio. 

Tras la Investigación, que pro
mete ser exhaustiva, Beltrán de
cidirá si traslada las dillgonclaa 
al juzgado, archiva la denuncla 
o tramita una o varias auerellas. 
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VALENCIA 

EL CESE DEL CONSE~LER BLASCO 

Todos los directores generales presentaron ayer al mediodía la dimisión de sus cargos 

Emerit Bono «<limpia» la Conselleria de 
Obras Públicas de fieles a Blasco 
LEVANTE-EMV.,,_-,---,----

Emerit Bono llegó a primeras 
horas de la mañana de ayer a la 
sede de la Consellerla de Obras 
Públicas y Urbanismo con un 
objetivo bien claro y definido: 
limpiar la Coput de hombres fie
les al ex conseller Blasco. Pri
mero fue la dimsión de los direc
tores generales y del secretarlo 
general técnico; a continuación, 
el ceso del jefe del gabinete de 
Blasco, y más adelante, despe
dir a los contratados laborales 
de confianza de Blasco. Todo 
debo estar a punto para la llega
da de Eugenio Burriel. Del traba
jo sucio se habrá encargado an
tes Emerit Bono. 

Todos los directores genera
les y cargos políticos do la Con
selleria de Obras Públicas y Ur
banismo presentaron al medlo
d la de ayer la dimisión de sus 
cargos, horas antes que el presl
dent ele la Generantat anunciara 
esta decisión ante el pleno de 
las Cortes valencianas. A pesar 
de ello, todos los responsables 
pollticos de la Coput permane
cerán en sus cargos en funcio
nes hasta que Eugenio Burrlel 
tome posesión y nombre su pro
pio equipo. 

A las ocho menos diez minu
tos de la manana, Emerlt Bono 
se encontraba ya en la quo des
de ayer, y de forma transitoria, 
es su nueva conselleria, donde 
mantuvo una entrevista con 
Blanca Blanquer, directora gene
ral de Urbanismo. El conseller 

Blasco, durante el pleno do l as Cortes de ayer. M. MOUNES 

de Administración Pública rogro
sorla después a las oficinas do 
Blosco lbáñoz, a las 13.30, reu
niéndose con todos los directo
res generales de la Coput y con 
el secertarlo general de la mis
ma. Todos ellos, sin excepción, 

le presentaron su dimisión, aun
que seguirán en funciones hasta 
que Eugenio Burriel tome pose
sión de su cargo y nombre un 
nuevo equipo. Bono cesó a José 
Antonio Vidal en el cargo de jefe 
de gabinete del consellor. 

A la misma hora en que el 
consellor Bono se reunlo con los 
di rectores generales, Rafael 
Blasco hacia lo propio con los 
funcionarios do In que hasta 
ayer mismo fuera su conselleria. 
En un ambiente cálido y cargado 
do emoción, Blasco se despidió 
de quienes hablan sido sus tra
bajadores, manifestándoles que 
exlstlan cosas que no podfa ex
plicaron esos momentos. "N n· 
die -dijo- ha tenido en cuenta 
la buena gestión que se ha he
cho en este departamento". Más 
adelante asegurarlo quo ol ho· 
cho de que dos funcionarios es
tán bojo sospecha no significaba 
que todo el colocllvo tuviera que 
sentirse en ose estado de áni
mo. Blasco elogió el trabajo y la 
:fedicación de los funcionarios 
durante su mandato. Numerosos 
a?lausos despidieron la inter
vención del ex conseller. 

Por otra parte, en la Conselle
rla de Obras Públicas so ha ex
tendido un sentimiento de depu
' ación polltica. No se sabe cuál 
va a ser el destino de numero
sos cargos directivos vinculados 
a las empresas que tiene la con
solloria , como los Ferrocarriles 
do la Generali tat, ol Consorci 
Valencia de Transports o el Insti
tuto Valenciano de In Vivienda. 
Todas estas empresas tienen al 
fronte a gerentes que tienen fir
mados contratos con la Gonera
litat y que han sido elegidos por 
su capacidad técnica, mós que 
por su filiación polltica. 

«El president de la Generalitat no podría tirar la primera piedra», según la CSIF 

Agramunt (PP): «L~rma intenta quitarse la 
responsabilidad última, que sólo Pis de él» 
LEVANTE-EMV __ .,..-,....,.....,.. 

El presidente provincial del 
Partido Popular en Valencia, Pe
dro Agramunt, cal ificó ayer de 
• contradicción clara• la decisión 
del presidente de la Generalltat, 
Joan Lerma, de cesar a Rafael 
Blasco como titular de Obras 
Públicas, al contraponer las ma
nifestaciones de Lerma en las 
que defiende la Inocencia de 
Blasco con la adopción del 
•castigo más savaro, al casa 
fu/mlnanlo•. •Se nos quiere tra
tar como níflos con un11 axpllcn
clón surrealista que no satisfa
ce a nadie•, axplicó Agramunt. 

Pedro Agramunt anadl6 que 
la actuación de Lerma lleva a 
•la lnevitabla consecuencia da 
que todo el mundo so Incline 11 

pensar an la re/ación entre 
8/asco y la invastigac/6n•, agre
gando que con su •anómala• 
expllcaolón da a entender que 
•lleno Información prlvfleglada 
sobra rasponsabíl/dadas, o, por 
al conlrarlo, aprovachs Is co
yuntura para desprenderse del 
q ua aparece públlcamanla 
como un adversario Interno an 
e/ PSPV•. 

El llder del PP aseguró: •Una 
cosa parace avidanla, y es qua 
Larma lnlenta, con una colar/
dad Inusitada an ól, separar da 
su propia figura la responsab/11-
dad úlllma, qua sólo en él re
cae. Primero, c.omo titular da 
todo e/ Gobierno y, segundo, 
como suslanlador y defensor 
de 8/asco en e/ confllcto qua 

mantuvo con e/ ex a/calda Ri
card Pérsz Casado•. 

Agramunt apuntó que lerma 
Intenta ahora •lavar aquel error 
polltlco, da/ qua as axclus/vo 
rasponsab/a, de la forma qua 
sea, aunque para al/o toda la 
sociedad dirija sus ojos hacia 
un miembro da su Gobierno•. 

Amiguetes 

Por otro lado, la Confodero
clón Sindical Independiente de 
Funcionarios (CSIF) emitió ayer 
un comunicado en el que denun
cia que •no so puede acusar Jn
discrimlnadamonla a unos fun
cionarios da Obras Públlcas sin 
especificar nada más• , al tiempo 
que entiende que •el que asió 
libre do pecado /anca la primera 

•iodra, y croemos que al presl
'6nt no la lanzarla• . 

La CSIF afirma que • resulta 
acoso• que el presiden! hable 
le credlbllldad de las lnstituclo-
1es, • cuando es él al máximo 
responsable do la polilizac/ón y 
poca seriedad de la Administra· 
c/ón, y cuando él ha sido el pa
trón qua ha permitido que e/ di· 

, nero de todos sirva para colo
car a una serie do amiguetes 

1 en cargos da confianza y llbre 
doslgnación• . El sindicato con
cluyo quo •la dostituclón do 
8/asco es un problema Interno 
do/ PSOE qua ni nos va ni nos 
viene• , exigiendo que •no se 
mota sn ello a los funcionar/os, 
no se nos mezclo con los pollti
cos», 

Los soclaUstas de 
La Ribera ven en el 
cese un ataque 
frontal de terma 
B.C. 

la-no-,t"'ic~ia-d,...e-,-l a-,d'"is""tit""uc-,-ion,...· --,-de 
Rafael Blasco como conseller de 
Obras Públicas ha causado in
dignación entre los socialistas de 
La Ribera Alta fieles al aparato 
blosquista. La mayoria de afilia
dos a l PSOE en esta comarca 
atribuyen el cese del responsa
ble de la Consellerla de Obras 
Públicas a una maniobra pertec
tamente organizada por la fon· 
tanerla de Lerma. Algunos inclu· 
so se atreven a jurar venganza: 
•Arrieros somos y en el congre
so nos encontrarsmos111, han di
cho. 

Ninguno de los órganos de di
rección del PSOE en la Ribera 
Alto hablan convocado hasta 
ayer reuniones para debatir la 
situación generada tras la desti
tución de Rafael Blasco, aunque 
fuentes del partido no descartan 
que puedan llevarse a cabo en 
los p róximos dias. La impresión 
general. no obstante, es que el 
cese ha de sor interpretado 
como un ataque frontal del ler
mismo y que, por tanto, se ha
brá de actuar en consecuencia.' 

Muy pocos dudan en La Ribera 
da la honestidad y honradez da 
Rafael Blasco, cuyo prestigio es 
situado por muchos incluso por 
encima del su propio hermano. el 
presidenta de la diputación y al· 
calde de Alzira, Francisco Blasco. 
•SI Lerma quería apartarlo do/ 
Consel/ por mera estrategia poll
tíca, podría haberlo hecho antes 
sin necesidad de enturbiar la 
/magan da uno de los gestores 
más eficaces que ha tenido has
ta ahora la Ganeralital•, dijo ayer 
a este periódico un destacado mi
l~ante do la comarca. 

los socialistas de La Ribera 
esperan ansiosos el resultado 
de la investigación que lleva a 
cabo el fiscal jefe del Tribunal 
Superior de Justicia, con la se
guridad de que la reputación de 
Rafael Blasco quedará impune. 
Será entonces cuando se dis
pondrán a exigir responsabilida
des politicas por el dal'lo ocasio
nado a la imagen pública del ex 
consollor. 

La actuación de lorma en 
este caso es calificada como 
•una puflalada trapera, perlec
tamonte estudiada y diseflada•. 
De lo único que hacen responsa
ble a Rafael Blasco es de haber 
pecado de Ingenuo. 

Por otra parta, ayer por la tar· 
de comenzaron a circular rumo· 
res alimentados por la fontans
rla lermista, que especulaba con 
la posibilidad de convocar un co
mité comarcal extraordinario en 
La Ribera Alta, de la que Rafael 
Blasco es el secretarlo general. 
Este comité deberla dar paso a 
un congreso extraordinario. 
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VALENCIA 
EL CESE DEL CONSELLER BLASCO 

«Coincido con Lerma si ha querido buscar lo mejor para la institución», asegura La Presidencia de la 
Generantat manda 
de «vacaciones» a 
Consuelo Ciscar 

Rafael Blasco sostiene que su cese en 
la conselleria «tiene una lectura política» LEVANTE-EMV _____ _ 

El secretar lo general de la 
Presidencia de la Generalitat. 
Rafael Ferrar Fombuena, le pidió 
ayer a la mujer de Rafael Blasco 
y hermana del ex conseller de 
Cultura, Consuelo Ciscar, que 
abandonase temporalmente su 
trabajo como secretaria del pre
siden! de la Generalitat, Joan 

LEVANTE-EMV 
Rafael Blasco-no-.,.fa""'lt""'ó_a_l_a_ci~ta 

del pleno de las Cortes en su 
condición de diputado autonómi
co, aunque ya no ocupó su es
cano rosa entre los miembros 
del Consell. Estuvo presente 
para la votación del proyecto de 
ley de capitalidad de los partidos 
judiciales, pero se marchó cuan
do llegaron las comparecencias 
y sólo volvió por la tarde, para 
olr las explicaciones de Lerma 
sobre su cese. • Hay que pen
sar que su decisión {la del presl
dent) tiene una lectura poi/rica•, 
comentó el ex conseller, abatido 
por su destitución. 

El ex titular de Obras Públicas 
mantuvo la tesis de que se trnta 
de •una denuncia de Is conss-
1/srls contra dos funcionarios 
que nada tienen que ver conmi
go•, y reclamó que •Is Investi
gación //agua a /as últimas con
secu•nclu y •• dspuren todas 
/as rssponssbllldsdes•. Ante 
todo, Btasco pidió que la investi
gación •se resuelva cuanto an
tes, con el fin de que todo se 
aclare y salgamos de este Im
passe•. Eso si, Rafael Blasco 
precisó que si •e/ criterio de 
Lsrma ha sido el do buscar lo 
meíor para la institución, coinci
do totalmente con su decisión•. 

Quien tampoco parecla muy 
satisfecho era el portavoz y pre
sidente del grupo socialista, Feli· 
pe Guardiola, que afirmó que se 
habla enterado •por la prensa• 
del cese y enrecia de informa
ción oficial ni respecto. La sen
sación dominante entre la oposl-

el aprovechamiento del cese va 
a ser muy fructlfero para los ler
mistas. •El peso interno de 
Blasco se acaba con su cese 
porque sus seguidores se van 
a poner ahora en el escapara
te• , comentaba una fuente so
cialista. 

Promotores de Alicante Lerma, •porque no le iba a ser 
El gerente de la Asociación de cómodo seguir viniendo a rraba

Promotores de Viviendas de Ali· /ar. al menos durante una tsm· 
cante (Previa) , Jesualdo Ros, ha parada• . Las vacaciones de 
manifestado que •hasta ahora Consuelo Ciscar en su trabajo 
sólo se ha hablado de presunta serán 11ariables, según las fuen
corrupción, y no debemos dar tes consultadas. Para unos, se 
ninguna valoración hasta que relncoporará a su puesto tras pa· 
/os tribuna/as resuelvan•. sar la festividad de Reyes, mlen-

Ros ha anadido que •me ex· tras que otros consideran que 
tralla que hoya sido algún pro- éstas se prolongarán al menos 
motor Implicado en este asunto, durante dos meses. 
aunque, como en todo colectivo Consuelo Ciscar es desde 
numeroso, s iempre puedo aps- hace tiempo la secretaria parti 
recer alguna sombra, Además, cular de Joan Lorma. Habitual· 
en • / cuo d• qu• u hubl•ra mente at1ndla laa vl1ltH del pr•· 
pedido dinero, la cantidad me sldent por la me/lana y por la tar
parece excesiva•. de, hasta que un dla, sin mayo-

Rafael Blasco ve maniobras polltlcas en su cese. M. MOUNES 

El gerente de Provla ha res expllC:Ociones, ;ie le. C?muni· 
se/lalado que esta situación c6 q~e solo deberia asistir a su 
daña la imagen de los prometo- . traba10 por la mañana. Su labor 
res de viviendas alicantinos, y vespertina fue cubierta por otra 
aunque al final se aclare todo, secretarla. Las lecturas que tuvo 
•el dallo ya astá hecho•. El res- esta decisión fueron múhiples. El 
pensable de la delegación de sector vinculado a Rafael Blasco 
Urbanismo en Alicante, Juan An- r. Cipria Ciscar entendió que se 
fonio Jordá, ha considerado nor· a apartaba de este puesto de 
mal quo •cualquier calificación responsabilidad por entender 
de terrenos comporte las cifras que sus vínculos familiares le 
que se están maneíando, ya Iban a Impedir mantener la dis· 
que Alicante tiene unas aperen- creclón necesaria, mientras qua 
cías urbanlsticas a nivel necio- l os lermistas aduclan que su 
no.! e intornncionsl•. En Alicante sustitución venia determinada 
trabajan once funcionarios en la por el excesivo número de horas 

clón era la de que •Lorma ha 
juzgado y condenado ya n Blas
CO•. La mayorla dudaba que el 
ex conseller estuviera Implicado 
en las Irregularidades, y casi to
dos, con matices, se referlan a 
la guerra socialista entre familias 
para explicar el cese. 

Entre los socialistas, el senti
miento estaba compartido entre 
los que admitlan que esto toma 
es ~proocupante» para la ima-

gen, en general, del partido so
cialista y del Gobierno autóno
mo y los que comentaban lrónl· 
cemente que •Lerms se ha 
quedado a sus anchas al olimi· 
nar del Eíecutlvo a su último 
adversario Interno•. Los diputa· 
dos del grupo del PSPV recha
zaban que una cuestión asl 
haya venido propiciada por una 
cu estión Interno do! partido, 
aunque, eso si, roconoclan que delegación de Urbanismo. que desempeñaba. 

El Consejo de Ministros nombra hoy a la nueva delegada 

Burriel inicia sus contactos para 
lormar el nuevo equipo de la Coput 
LEVANTE·EMV,...,_--,--,--

Eugenlo Burrlol no tomará po
sesión de su cargo como nuevo 
conseller de Obras Públicas y 
Urbanismo hasta que su dimi
sión al frente do la Delegación 
del Gobierno en la Comunidad 
Valenciana no aparezca publica
da en el Boletln Oficia/ do/ Esta
do. 

Burriel, que permaneció lloca
lizable durante todo el dla de 
ayor, ya ha comenzado a reali
zar gestiones para conformar su 
futuro equipo en In conselleria. 
Los contactos que mantiene el 
delegado del Gobierno se cir
cunscriben a personas vincula
das a la admlnsltrnclón periférica 
dol Estado rolaclonndas con el 
MOPU, la Jefatura de Costas o 
In Confederación Hidrográfica, 
según diferentes fuentes consul
tadas por este periódico. 

Por su parto In gobernadora 
civil de Castollón, Concha 
Sáenz, sostu.vo ayer una reunión 
en Madrid, y también fue imposi
ble localizarla. El Consejo de Mi
nistros, en su reunión de hoy, 
dnrá luz vordo a su nombra
miento como delegada del Go
biemo, así como a la dimisión de 
Burrlel en este cargo. 

Los nombramientos de Burrlel 
y de Concha Sáenz solucionan 
varios problemas. Al primero, 
porque habla manifestado en 
reiteradas ocasiones su voluntad 
de abandonar un cargo que ocu
paba desde hacia siete años y 
en el que se encontraba cansa
do. Burriel habla manifestado en 
más de una ocasión su voluntad 
de regresar a lo universidad 

para ejerecor como catedrático. 
Por otra parte, la designación 

de Concha Sáenz como delega
da dol Gobierno en la Comuni
dad Valenciana supone la llega
da de una guerrista a la máxima 
representación del Estado en la 
Comunidad. Desde este puesto, 
decisivo en no pocas autono
mfas gobernadas por los socia· 
listas para controlar a los presi
dentes nutó:iomos, el vicepresi
dente del Gobierno y vicesecre
tario general del PSOE, Alfonso 
Guerra, ha movido en no pocas 
ocasiones a sus peones para 
cuestiones internas de partido. 

Cabo senalar, por otra porte, 

M. M. 

que el ex consellor Rafael Btas
co, el mismo día en que se le co
municó el cese, acudió a su des· 
pacho por la noche y reti ró todos 
sus objetos y pertenencias per
sonales, hasta el extremo de 
que quienes penetraron en el 
mismo a primeras horas de la 
manana comentaron que .. asta· 
ba despoblado•. 

También se ha podido saber 
que los funcionarios presunta· 
mente Implicados en la denuncia 
presentada por Blanca Blanquer 
serán cesados inmediatamente 
en sus funciones por el consollor 
en tránsito, que es Emerlt Bono, 
on ostos breves d ios. 



En su comparecencia en las Cortes y sin mtrar al ex-conseller 

Lerma dice que cesa a Blasco para "moralizar" 
El presidente anunció que 
pedirá el cese de todos 
los altos cargos de Obras 
Públicas y funcionarios 
presuntamente implicados 

El presidente de la Generalidad, Joan Lerma, 
en su comparecencia ante las Cortes Valencia
nas para informar de la destitución del conse
ller de Obras Públicas. Rafael Blasco, anunció 
su decisión de pedir la dimisión de los respon
sables políticos de la conselleria y de los fun 
cionarios presuntamente impl icados en los he
chos que está investigando el fiscal. 

Durante su intervención, el presidente Lerma 
justificó la precipitación con que ha actuado en 
el deseo de "evitar que quepan dudas sobre el 
funcionamiento del Consell" y justificó su ar
gumentación en la necesaria "moralización de 
la vida pública y la credibilidad del Consell". 

Por lo que se refiere a las investigaciones 
judiciales abiertas después de las denuncias 
sobre presuntos casos de corrupción en la 
Consellerla de Obras Públicas. éstas han lleva
do hasta la pista francesa, personalizada en 
Jacques Lacroix, representante de los intereses 
de varias empresas extranjeras interesadas en 
adquirir terrenos en la Comunidad Valenciana. 

Lacroix ha mantenido desde 1974 contactos 
con distintos cargos en el campo del urbanis
mo. En uno de sus últimos via jes a Valencia, 
concretamente por el proyecto de urbanización 
en Rafalell y Vistabella, Lacroix mantuvo con
tactos con varios miembros de la Coput. Uno 
de ellos realizó el proyecto que la empresa 
Golden Smith tenla pensado llevar a cabo en 
Rafalell y Vistabella. 

Posteriormente mantuvo contactos con Ra
fael Blasco en la época en que éste desempe
ñaba el cargo de conseller de la presidencia. En 
esta ocasión ofreció la posibilidad de crear pe
riódicos comarcales con dinero municipal. 

/ 14, 15, 16, 17 y 18 

Viernes. 29 de diciembre de 1989 

FOTO PEl<Al.BA 



-- - - --- ---·· ~- ---- ---- - --- ·--------- -- --

Viernes, 29 de diciembre de 1989 OPlNlON 

Reflexiones de un tránsfuga municipal 

Algunas causas del transfuguismo político 
Necesariamente tiene que 
ser ambiguo el enunciado 
de esta reflexión y que. 
pese a la importancia del 
fenómeno, todavla no se ha 

, publicado ninguna estadis
tica fiable. ni ningún estu
dio serio sobre el particular. 

Todo lo m:\s opiniones al 
hilo de casos concretos. 

con más contenido sensacionalista que vol un. 
tad científica de profundizar en la cuestión. 
Ello da lugar a afirmaciones lan peregrinas 
como una. leida recien1emenie en estas pági 
nas, en la que el autor ciia como paradigmá1i
co .. el bochornoso especiáculo del Ayunia
miento de Valencia". 

Con tan escasa pista rcsulla dificil quién, 
cómo y cuándo ha dado lugar a un espec1:\cu. 
lo producior de bochorno. y ello en una insl i· 
tución pública, en la que precisamenle por su 
inmediación y publicidad 1an1os y tan buenos 
espectáculos suelen prod ucirse. aunque tam 
bién en ocasiones los haya de males y aun de 
peores. Pero de ahí al bochorno media un 
largo l recho. 

Rebuscando no obstante en la memoria y 
l imitando la búsqueda a las corporaciones d e
mocráticas de los últimos diez años. st es posi 
ble encontrar algunos casos susceptibles de 
producir sonrojo. más que nada por la entidad 
del transfugador. 

Habrla que hace referencia. en primer lugar. 
tanto por haber sido el adelantado, como por 
su notoria importancia al caso Martlnez Caste· 
llano Fernando. fue el primero do las listas del 
PSOE en 1979 y de acuerdo con la voluntad 
popular. elegido alcalde de la actual etapa en el 
mes de abril. Apenas cuatro meses más larde 
era desti1uido como alcalde y desposeldo de su 
cargo de concejal. Ni siquiera los que 1eníamos 
obligación de saberlas llegamos nunca a cono
cer las razones para un hecho de 1an1a grave
dad. que en ningún caso pod ían tener relación 

Por Manuel del Hierro 

con su breve situación pública. Fue una caci
cada in1eresadamen1e alevosa que desirozó 
personal. social. económica y políticamenie a 
un hombre excelenle que llevaba camino de ser 
un gran alcalde. Y no le dejaron siquiera la 
posibi lidad de rebelarse conira iamaña injusli· 
cia. porque la seniencia del Tribunal Supremo y 
la doctrina del Tribunal Constil ucional que am· 
paraban su dcrncho a continuar como concejal. 
llegó demasiado larde. 

¿Quién dio el bochornoso espec1áculo? 
También en aquella legislatura el Parlido 

Comunista aprovechó cu mplid amente la 
oporlunidad de avasallar a sus cargos clecios 
con el imperio do una ley inierpre1ada capri 
chosamenie. El cese de concejales en Madrid 
iuvo gran resonancia. algo m:\s que el de aqul 
donde se cargaron a Joaquín Romero. quien 
estaba demostrando, como después ha confir. 
mado en diversos puestos. dotes extraordina
rias como administrad or de intereses públicos. 
Y tampoco tuvo la oportunidad de transfugar
sc porque tocJ11vía los lribunalcs no hahian 
reconocido ial derecho. 

La segunda legislatura se inició con 0 1ras 
premisas. Por una parte las veleidades parti· 
dis1as chocaban con el muro de la Cons1iiu 
ción y por Olra, la amplia mayoria del PSOE 
daba poca emoción al 1ransluguismo. De 10-
dos modos fue interesante ver al PCE y al 
PCPE disputarse los d os puesios ob1enidos en 
una lista de programa comunista. La legitimi . 
dad del primero se impuso y ello dio lugar al 
primer grupo de la his1oria integrado por un 
solo concejal, mientras el 0110 edil irasladaba 
su persona y efectos al Grupo Mixto. 

Habrla que reconocer que el espectáculo y 
el bochorno lo protagonizaron dos colec1ivos 
respetables y no dos personas que conl inua
ron fieles a su ideologla y filiación comunisias. 

En aquellos cualro años el Grupo Mixto 
gozó de gran vitalidad por la cantidad y cali
dad de sus miembros. Al menos seis conceja
les acabaron abandonando los bancos de 

Alianza Popular. siendo de suponer razones 
plurales de lransfugador y iránsfugas. a los 
que se dio poca importancia en función de su 
escasa irascendencia. Podria decirse que en 
es1e caso ni siquiera hubo espec1áculo. 

Es en esta lercera y aclual legisla1ura cuan
do se ha pues10 de moda linchar moralmente a 
los lránsfugas. Y eso que su aciuación no ha 
resullado decisiva. como por ejemplo en la 
asamblea de Madrid (caso Piñeiro ). Pero hay 
pocas cosas más crueles que una mullilud que 
actúa por la inercia d e un hábito. 

Primero fue el caso de los concejales Bueno 
y gimeno. Fueron expulsados injustamen1e de 
su par1ido. y afor1unadamen1e para ellos y 
para su organización se rebelaron transfugán
dose. porque después al ser '«amnistiados" 
que no indultados ( lo cual quiere decir que no 
habían cometido ningunll falta y que su transi
toria expulsión obedecia a razones coyunlura
les 101almen1e ajenas) han podid o volver a su 
grupo donde. sin duda. seguir:'in prestando los 
buenos servicios de que son capaces. Ouede 
claro sin embargo que el espec1áculo ha corri 
do a cargo del parlido y no de las personas. 

En un orden parecido se inscribe el caso del 
concejal García Ninet. El mismo. permane
ciendo fiel a su partido y a su programa se ha 
vis10 obligado a dejar su grupo. pasando al 
Mixto. para no complicar su conciencia y su 
sentido d e la justicia respaldando ac1iva opa
sivamente conductas y actitudes con las que 
no podía estar de acuerdo. En gran medida ha 
sido lransfugado y es lamen1able que su pro
blema no haya sido resuello d e forma más 
r:\pida y favorable para l odos. De todos modos 
su exquisil a prudencia no ha generado ningún 
especlflculo, que en cualquier caso no hubiera 
sido de su cuenta. 

Resla finalmen1e el caso del que suscribe en 
el que no debo enirar para no pecar de subje· 
1ivo. tan sólo decir que he procurado moverme 
en el 1erreno de los derechos que la Conslilu· 
ción me confiere. 

Carta a los Reyes Magos 

Una vez més 
se acerca la 
fecha en la 
que las men· 
1es limpias de 
los niños es
cri ben s u s 
carias a M el
chor. Gaspar 
o Baltasar. en 

estas canas les d icen lo buenos 
que han sido durante el año y 
sus deseos. 

Desgraciadamente ya nos ha 
pasado la edad a muchos para 
que sus majestad es pued an 
creer que hemos sido buenos 
chicos y nos obsequien con su 
bondad, no obstanle aún creo 
que hay muchos hombres y mu
jeres de b uena voluntad que 
quieren escribir sus cartas. aun
que sea sólo como un examen 

Por Vicente González Lizondo 
(Pte. Prov. de Unlo Valenciana) 

de conciencia y yo quiero escri 
bir la mía. 

Querido rey Ballasar (siempre 
ha sido mi preferido) : El año 
que ha transcurrido ha sido muy 
especial para mi, ho intentado 
ser honrado con !odas las per
sonas a mi alrededor y sobre 
todo conmigo mismo que para 
mi es lo más im portanto. H e res· 
petado a todos los contrincan
tes políticos (que no enemigos 
para mi) y he inienlado inlrodu
cir en sus mentes la necesidad 
de que nueslra pa1ria valenciana 
necesi1a la colaboración de to· 
dos, aunque me d a la impresión 
de que he fallado estrepitosa
mente (sólo hay que echar 
mano de la hemero1eca para 
verlo). 

Mi querido Balwsar es preci
so que hagas algo y lleves a 

nuestras mentes. que por enci
ma de los egos propios esián las 
necesidades de los que confia
ron en nosotros. es necesario 
que nos hagas comprender que 
no hemos sido elegidos para 
hacer de nuestra capa un sayo. 
que 1enemos, más que d edicar 
nos a desiruir l as ideas d e nues
tros oponentes. a aunarlos a los 
nuestros, no hemos sido elegi
dos para crit icar a .. tumba abier· 
ta sino para rectif icar los erro res 
de los d emás, no hemos sido 
elegidos para creernos dioses. 
sino para actuar como lo harian 
ellos. no hemos sido elegidos 
para ser soberbios, sino afables. 
no hemos sido elegidos para 
despreciar. sino para ayudar al 
equivocado. no hemos sido ele
gidos para humillar. sino para 
enal1ecer. En defini1íva no he-

mos sido elegidos para a~uar 
como lo estamos haciendo. 

Querido rey. no quiero lanzar 
la primera piedra. porque con 
toda seguridad no es1oy libre de 
pecado. Por eso. que mi carta, 
te pide me concedas la suficien 
le comprensión para ayudar a 
lodos l os que queriendo a esta 
tierra como yo (e n e so no 
dudo) seamos capaces de unir· 
nos. Prome10 ser humil de y es
pero que sig as concediendo l a 
eniereza de no hacer caso a los 
que no me entienden y seguir 
los p asos que marcaron l os que 
hicieron de Alicanie. Cas1ellón y 
Valencia, un reino y una patria 
por la que seguir lu chando. 

Un último favor. que se rlan 
de mi. pero que respe1en a esta 
tierra, esa es mi petición. Gra · 
cias. 

LAS PROVINCIAS I 5 

Todos los 
hombres del 
presidente 

El tiempo pasa y el presiden
te l erma ha conseguido que
darse solo. Sotillo. Pérez Casa
do, Guardiola. Pastor. Albi~a
na, Ciscar. Asunción, Manolo 
Rivas. Rafael Blasco .... Todos 
enviados al ostracismo o en el 
panteón de hombres ilustres 
de algun cargo más o menos 
bueno que Lerme, graciosa
mente. les concede si no sacan 
los pies del tiesto .. 

¿Y ahora qué? Pues como no 
se corte la cabeza a si mismo, 
va a tener que comprarse una 
colección de" Heemanes" o 
Madelmans y jugar con ellos al 
bonito juego de " o dimites o te 
ceso". 

Lo que pasa es que cada vez 
lo tiene más crudo de cara a las 
próximas autonómicas. ¿Que 
especie de lista va a hacer? ¿A 
quién pondrá de diputados) El 
presidente Lerma empieza a 
estar -congelado Blasco hasta 
que todo se resuelva- más 
sólo que la una y la gente sigue 
sin entender muy bien qué ha 
ocurrido con la presunta co
rrupción. Porque ayer. en las 
Cortes. el presidente Lerma 
ti ró balones fuera de forma 
lamentable. Mucho decir que 
el cree en la inocencia de Bias· 
co pero luego va y dice que lo 
cesa " por la necesidad de mo· 
ralización de l.a vida publica". 
Pero ¡ en qué quedamos) Si es 
inocente ¿por qué moraliza en 
la cabeza de Blascol 

Es todo muy confuso. Talpa
rece que el presidente tiene in· 
formación reservada que le 
hace pensar que se moraliza 
cesando a Blasco, pero enton
ces ¿por qué dice que es ino
cente? ¿nos está mintiendo). 
Se mire como se mire, mal. 

Y en su intervención parla
mentaria dice que quien arguye 
.. razones de panido para justi· 
ficar el cese sólo demueS1ra su 
mezquindad", Entonces. si no 
son razones de panido y Blasco 
es inocente ¿nos puede explicar 
por qué lo cesa? Igual es por la 
rueda de prensa que Blasco 
convocó sin permiso como me 
dijo un alto cargo de presiden
cia sin soltar la carcajada. 

Para redondear la faena. ler· 
ma dice que si descubre alguna 
irregularidad. la destapará y 
que lo de las Fm no es irregu
lar. No. presidente, no es irre
gular. es chapucero y hacer 
chapucerlas con la cosa públi· 
ca M !amblen feo y sí a un se
fior se le ceta por presumir que 
estA involucrado en una pre- . 
sunta corrupción, a otros mu
chos se les deberla cesar por 
incompetentes. 

También, se~or presidente. 
es moralizar la vida publica el 
cesar a las personas que han 
demostrado su incompetencia 
en los cargos que ejercen y cu· 
yos errores cuestan al ciudada· 
no buena cantidad de dinero. 

No tenemos por qué ser co
nejíllos de Indias de nadie. 

A todas estas. ayer se habla
ba de modificación del Estatu · 
to para poder convocar elec
ciones. Mb le vale a Lerma. 
Conforme pasa el tiempo, todo 
este asunto puede volverse 
contra él por derivar hacia 
cuestiones políticas lo que es 
una cuestión judicial. 

MARIA CONSUELO REYNA 
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La justicia sigue la pista francesa en la investigación 
sobre presuntas corrupciones en Obras Públicas 

f0T0 PUIA.l.BA 

Glaseo trabajó muv estrech11mente con l erm1 cuendo era conseller de presldencin 

Los int ereses que determinados empresas france
sas pudiesen tener en diversos terrenos de la Co
munidad Valenciano son el punto oscuro do l os 
investignciones que se están roaliznndo en torno a 
los presuntos casos do cor rupción que han sido 
denunciados en la Consellerio do Obras Públicos y 
Urbanismo. La sombra de Jacques Lacroix, una es
pecie de "broker .. a escala internacional. planea 
sobre todo este asunto. Concretomonte. en el caso 
d el p royecto que la empresa Golds Smith presentó 

para real izar una urbanización en Ra falell y Vista
bella, fue un arquitecto de la Consellerla de Obras 
Públicas quien lo firmó, a pesar de que estaba tra · 
bajando con un contrato para la Coput. Según ha 
podido saber LAS PROVINCIAS, este mismo arqui
tect o mantiene a menu do contactos con monsieur 
Jussineau. un alto cargo de la Caisse Nationale d e 
Credit Agricole, en Madrid, curiosamente la misma 
persona a quien frecuentemente llama también 
Jacques Lacroix, gerente d e Golden Smith. 

Las investigaciones judiciales 
que se esrén llevando a cabo sobro 
los presuntos casos de corrupción 
en la Consellerla do Obras Públicas 
y Urbanismo han desvelado la exis
tencia de una pista francesa. perso
nalizada en Jacques Lacroix. per 
sona que sirve de nexo de unión 
entre varios funcionarios d e la Co
put e intereses extranjeros en la ad
quisición do terrenos en la Comu · 
nidad Valenciana. 

La reunión celebrada en el res· 
taurante Bergamonte se perfi l a 
como uno de los puntos claves en 
todo este caso. en el qua también 
estll siendo investigado el conseller 
Rafael Blasco, hasta hace dos dlas 
titular do Obras Públicas. A esta 
reunión asistió el director gerente 
del Instituto Valenciano de la Vi
vienda. Juan José Esturi Coquillat. 
Jacques Lacroix y una tercera per
sona que todavla no ha sido identi · 
ficada. y que no se trata de Fernan· 
do Ubeda. director general de Ar 
quitectura y Vivienda. como ayer 
indicábamos por error. 

Esta última reunión se realizó 
para hablar de los terrenos propie
dad de la Generalidad, ubicados en 
Paterna. frente al Centro de Reha· 
bil itación. 

Jacqucs Lacroix. gerente de la 
empresa francesa Golden Smith. 
perteneneciente a un poderoso 
holdding. se dejó caer por Valencia 
en el año 1973. A partir de eso 
momento ha intentado mantener 
estrechos contactos con distintos 

cargos relacionados con el urbanis
mo. Incluso. según hemos podido 
averiguar. en el año 1978 llegó a 
ofrecer a Albiñana créditos para fi 
nanciar el Consell preautonómico. 
Una de sus ofertas a la Consellerla 
de presidencia que entonces osten· 
taba Blasco. hace aproximadamen
te seis años. fue la creación de pe
riódicos comarcales con capital 
municipal. 

De esto se habló en medios pe
riodlsticos, en aquella época pero 
pensando que era una iniciativa de 
Presidencia de cara a tener medios 
informativos comarcales afines. 

En aquellos tiempos. la Caja Pro 
vincial de Ahorros concedió crédi
tos para la financiación de proyec
tos periodlsticos que era una de las 
preocupaciones del PSOE. No se 
llegaron a hacer los periódicos co
marcales, pero se potenciaron los 
boletines municipales. més la fi
nanciación de los proyectos ya 
mencionados. 

Posteriormente. cuando se plan· 
tea la posibilidad de edificar en los 
terrenos de Rafalell y Vistabella. 
Lacroix entra en contacto con va· 
ríos miembros de la Coput para lle
var el proyecto adelante. Entre es
tas personas se encucnira José An· 
tonio de Juan Carrasco. que desde. 
hace aproximadamente un año y 
medio trabaja en la dirección gene
ral de arquitectura y vivienda de la 
Consellerla de Obras Pútilicas y Ur · 
banismo con un contrato de presta
ción de servicios. 

José Antonio de Juan Carrasco. 
curiosamente, es el arquitecto que 
firma el proyecto que la empresa 
francesa presenta para urbanizar 
Rafalell y Vistabella. También he
mos podido averiguar que De Juan 
efectúa frecuentes llamadas telefó· 
nicas a la sede que la Caisse Nauo
nale de Credit Agricole tiene en 
M adrid. y que contacta con mon
sieur Jussineau. precisamente con 
la misma persona con la que La
croix mantiene contacto telefónico 
con mucha asiduidad. 

Según las informaciones a las 
que hemos tenido acceso, De Juan 
Carrasco se encarga de coordinar 
los proyectos de Gabarda y Bene1· 
xida para la Conselleria de Obras 
Públicas. y con eS1e fin fue contra· 
tado. Concretamente trabaja para el 
departamento de proyectos y obras 
de la dirección general de arquitec
tura y vivienda. 

Por lo que respecta al otro pre
sunto caso de corrupción investí· 
gado. en relación al peñón de lfach. 
todo parece indicar que unos dlas 
antes d e que fuese presentada la 
denuncia. la directora general de 
Urbanismo. Blanca Blanquer. quiso 
obtener confirmación de ciertos ru · 
mores extendidos en el llmb1to de 
la promoción inmobiliaria, y la ob
tuvo. Fue iniciativa de Blanca Blan
quer. no de los constructores. in· 
vestigar los rumores que corrlan y 
presentar la denuncia. 

Teresa Laguna 

UV dice que hay muchas recalificaciones de suelo 
que son sospechosas 

Alzira: Para los partidos, el cese de Blasco 
es una "vendetta" de Lerma 

Prllcticamente todos los grupos 
polit icos en el ayuntamiento de 
Alzira consultados. ayer. por LAS 
PROVINCIAS opinan que el cese 
fulminante del ya ex-conseller Ra
fael Blasco se debe más a una 
"vendetta" polltica. un ajuste d e 
cuentas entre las familias socialis· 
tas, que a una verdadera intención 
por parte del presidente de la Ge
neralidad. Joan Lerma, de esclare· 
cer las posibles irregularidades o 
supuesta corrupción de altos fun
cionarios de la "conselleria" de 
Obras Públicas en cuanto a posi
bles beneficios económicos en la 
recalif1caci6n de terrenos. en Cal· 
pe y. posiblemente. en otras zo · 
nas, cuestiones que estlln siendo 
ahora invest igadas judicialmente. 

Entre los grupas Políticos de Al· 
zira. como es obvio. donde más 
malestar ha causado el cese de Ra
fael Blasco ha sido en el PSOE lo
cal ya que, al igual que en grupos 
de la oposición se pien.sa en que 
después de Rafael Blasco podrla 
verse afectado su hermano Francis· 
co Blasco haciendo caso del refrán 
"cuando la barba do tu vecino veas 
cortar pon la tuya e remojar". 

Francisco Martl. concejal del 
PSOE en el ayuntamiento de Alzi
ra, aseguró. ayer. a este periódico 
respecto al cese de Rafael Blasco 
y su posible involucración perso
nal en los hechos de supuesta co
rrupción denunciados que " en un 
Estado democrático la presunción 
de inocencia es fundamental. En 
esto del cese hay al go muy raro 
políticamente hablando . Si yo 
fuese "consollor" lo qua está cla
ro es que Blanca Blanquer , que ha 
realizado las denuncias a le fisca· 
111. no seria d ir ectora general. No 
por presentar las denuncias que 
me parece correcto sino por no 
informar al "conseller" de todos 
los detalles. El "conseller" en este 
tema ha tenido falta de informa
ción". 

Francisco Marti señaló también 
que el cese de Rafael Blasco es 
" un gran error po lítico de l 
PSOE." . 

En fuentes <ocia listas disidentes 
que también encontraban el cese 
como un ajus1e de cuentns de 
Lerma indici1ron a cs1c per1 6dico 
que esperaban que el siguiente en 
caer fuera Francisco Blasco. en · 

tendiendo que este cese iba a " to
car" y mucho el poder de los her
manos Blasco en la comarca y que 
desde ayer muchos incondiciona
les estaban desmarcándose de su 
vinculación a esta "familia" socia · 
lis1n. 

La oposic ión 

José Clausl. portavoz del PP en 
el ayuntamiento de Alzira. afirma 
que "croo que el ceso de Rafael 
Blasco obedece más que nada a 
una'lucha interna de familias en al 
PSOE. Si, efectivamente. esto es 
asl tal y como sospechamos la in . 
mensa mayoria. Francisco Blasco 
podrla verse afectado también. El 
tiempo es el único que nos podrlt 
decir si este cose está o no ost lt 
justif icado. y al mismo t iempo ser 
el que confirme si hay corrupción 
o no v hasta qué punto al canza". 

Mario Tortosa. portavoz de UV, 
d eclara que "hay varios aspectos 
a considerar. Por una parte está la 
corrupción y. en este caso. será la 
justicia la que tenga la última pa· 
labra. Otro caso es que lamenta· 
mos que un hombro do la Ribera 

pierda poder. Sin embargo hay 
otras consideraciones que hacer y 
es que todo esto denota lo que 
muchas veces se ha denunciado. 
la ineficacia. tos amiguismos, los 
enchufes do personal no cual ifi · 
cado. También pensamos que hay 
una "vendetta" polltica y que si 
realmente se buscan responsabil i · 
dades. éstas tendrlln que alcanzar 
a alguien más que a Blasco t anto 
por debajo do él como por enci 
ma. Esperamos que el cese de 
Blasco no sea una anécdota en 
est e proceso y que se busquen 
otros casos do estas característi · 
cas que sospechamos que los 
hay". 

roro ARCHIVO 

Por su parte. el presidente local 
de UV, Alberto Medén. consrdera· 
ba que en Alzira habla materra 
para investigar " por ejemplo en la 
avenida Santos Patronos donde 
se ha cambiado la calificación del 
suelo por intereses muy claros". 

Domingo Morcillo. portavoz de 
IU en la Ribera. afirmó que "con
sideramos importante que desde 
l a propia "conselleria" se hayan 
detectado irregularidades v las 
mismas se hayan puesto en cono· 
cimiento de la justicia; no obSlan· 
te. pensamos que este cese obe
dece más a problemas internos 
del PSOE." 

Empar Aigúes 
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En las Cortes, el presidente evitó mirar a Blasco 

Lerma pedirá la dimisión de los cargos políticos 
de la Consellería de Obras Públicas 

Apenas nada nuevo di¡o Leima 
en las Coites. salvo que va a pedir 
la dimisión de los 1esponsables po
llticos de la Conselleria de Ob1as 
Públicas y la destitución de los fun
cionarios presuntamente implica
dos. La oposición coincidió en la 
"parca" información dada sob1e el 
cese de Rafael Blasco. llegando in
cluso a cal ificarla de " burla a las 
Cortes". Sob1e todo. cuando el 
p1esidente Leima dijo que " l os mo
tivos del cese pueden ser los que a 
mi me parezcan oportunos v no 
tongo por qué dar explicaciones". 

Oué ironla. Rafael Blasco ocupa
ba ayer el mismo escaño que el 
utilizado por Cipriano Ciscar. cuan
do fue cesado. Precisamente, el es
caño que queda por encima del 
presidente del Gobierno, del que 
únicamente le separa el del porta
voz del grupo socialista, Felipe 
Guardiola. Qué ironia, por encima 
do Lerma. dos ex-consellers. 

El diputado Rafael Blasco. que se 
prodigó en la Cámara d esde prime 
ras ~.oras de la mañana. fue puntual 
en la sesión de la tarde. Llegó al 
Palacio de Benicarló a las cuatro y 
media. Estaba tenso. como también 
se respiraba una cierta dosis de 
tensión en los bancos del grupo 
socialista. 

El presidente Leima agua1dó el 
momento adecuado pata hacer su 
entrada en el salón de sesiones. Es
petó a que todos los diputados hu 
bie1an ocupado sus escaños. in
cluido Blasco, para evitat tropezar
se con él. Lerma, con paso rápido, 
decidido. y con la mirada puesta en 
el suelo anduvo hasta su escaño, 
mientras Blasco giraba la cabeza en 
otra dirección. 

Todo el gobierno estaba presen
te. incluido el espiri tu del conseller 
de Obras Públicas. Porque alll esta
ba vaclo el escaño. que ha venido 
ocupando Rafael Blasco. Entre los 
consellers Bono y Escarré, so vela 
la desgastada butaca color salmón. 
como una evidencia palpable de lo 
sucedido. 

Lerma procuró en sus intervencio· 
nes dirigir la mirada hacia el lugar 
donde estaba el cesado. Guardiola 
transmitió la incomodidad que sen
tia, al panicipar en ese debate parla
mentario. Incomodidad que se hizo 
evidente entre Lerma y Blasco. cuan
do ambos se evitaron, una vez con
cluido el debate. Blasco esperó, ner
vioso. la marcha del presidente del 
Consell. No se cruzaron palabra al 
guna. ni s~uiern una mirada 

terma y Blasco ni sa mlrnron. 

Nada m<ls empezar aseguró que 
el cese "es una cuest ión que no 
presupone ninguna responsabili · 
dad ni culpabilidad". pero el Con
sell "no puede funcionar interina
mente" ante una situación como 
ésta. Lerma anunció que al cese del 
conseller Blasco "seguirá l a peti 
ción de dimisión de los responsa
bles pollt icos de la Conselleria de 
Obras Públicas y la destitución de 
los funcionarios, presuntamente 
implicados". 

El presidente centró toda su ar 
gumentación en la necesaria " mo
ralización de la vida pública y l a 
credibilidad del Consell", lo que 
justifica que haya tomado "una de
cisión precipitada para evitar que 
no quepan dudas sobre el funcio
namiento del Consell" . Y "aunque 
para mi ésta es una situación dolo
rosa", el cese "puede acabar refor
zando las lnstltuclonos" . 

Nada más. El presidente Lerma 
no dio más información a la Céma- · 
ra y eso se lo echnron on cara todos 

los portavoces de la oposición. 
Pere Mayor le pidió: " Si tiono más 
datos, que l os manifieste aqul" . 
Taberner entendió que "si no dice 
nada mtss, no vemos razones que 
just ifiquen el cese" . Crespo, repli 
có que " no da las explicaciones ne
cesarias". Ruso. calificó de " burla 
a las Cortos" la comparecencia. Y 
Magro. se quejó porque " la única 
información, a la que hemos tenido 
acceso es la prensa". 

Crespo estuvo duro. Dedujo d e la 
intervención de Lerma que lo he
cho ha sido .. condenarlo política· 
mento" . El diputado se p1eguntó 
por las razones del cese: "¿incom· 
petencia?, ¿ri validad polltica? No 
está claro. Lo terr ible es que lo 
inexplicable se quiera explicar y no 
se explique". Pero no entendió que 
una directora general" 'puenteara a 
su consellor. Qué rara cuestión de 
ética". 

Para él. "sí al go estaba torcido, 
usted es el último responsable y no 
hogn como Poncio Pilatos". Por 

En lo referido al 5% y a la disolución de las Cortes 

eso le dijo que "si ha juzgado sin 
pruebas, muy mal hecho. Pero si 
tiene pruebas, trlligalas". Y al hilo 
de la credibilidad de las institucio
nes. Crespo dijo que " cualquier 
ciudadano le dir<I lo quo le voy a 
decir yo. Que usted está tapando la 
corrupción" . Esto motivó una répli
ca de Lerma, en la que dijo: " si 
descubro alguna corrupción, yo la 
destaparé" . 

Salvador Ruso puso sobre la 
mesa otras ·· irregularidades que 
perjudican l a credibilidad d o l as 
instítuciones" y dijo que nada se 
ha hecho por evitarlo. Entre otras 
citó las adjudicaciones de adminis
traciones d e loterlas o las de mate
rial para Ja TVV. Estimó que " si 
cada vez que se acusa a funciona
rios hubiera de producirse ceses. 
estar íamos en permanente crisis", 
de ahí que dijera que el cese se ha 
producido "sólo, por cuestiones in
ternas de part ido''. Y terminó di
ciendo que "ol ceso fulminante se 
ha hecho a In manera rumana: ha 
juzgado, sentenciado y ejecutado 
en 24 horas sin dar més explicacio 
nes" . Lerma apostilló: " Ojalé, l os 
juicios en Rumania acabaran como 
los que yo he somotido a esta Cá
mara, porque aqul están todos vi 
vos" 

Francisco Magro. por el PP pre
guntó por qué no cesó al conseller 
antes. si desde el dia 15 de noviem
bre era conocedor de las presuntas 
irregularidades. Hizo un repaso de 
las informaciones dad as por la 
prensa y echó en cara al presidente 
de haber dado menos información. 
Lerma le replicó que " lo que dicen 
los periódicos puede ser o no ver
dad. pero lo que yo l os digo es ofi
cial y me responsabilizo de eso". 

Lerma explicó que es su respon
sabil idad cesar y nombrar conse
llers y " los mot ivos del cese pueden 
sor los que a mi me parezcan opor
tunos y no tongo por qué dar expli· 
caciones". Respecto de las presun
tas irregularidades aseguró que no 
hay sobras. porque " todo eS1é bien 
del imitado en las actuaciones del 
fiscal " . 

Cerró el debate, el portavoz so
cialista Felipe Guardiola. quien re
conoció que le resultaba " muy do
lorosa" su intervención y que no se 
encontraba cómodo. Pero aplaudió 
" la firmeza. la agilidad, la transpa
rencia y la prudencia d el prasidente 
Lorma" . 

J . M . Dasi 

Presidencia de la Generalitat estudia modificar 
el .Estatuto de Autonomía 

Presidencia de la Generalitat abordará, en 
los próximos meses. el estudio de modif ica
ción d el Estatuto de Autonomla, de acuerdo a 
los pactos a los que se llegaron en el debate 
de investidura de Juan Lerma. circunstancia 
Que se aprovechará para revisar aspectos tan 
p11ncipales como las fórmulas de disolución 
de las eones. y la reducción del " techo" del 
cinco por ciento entro otros. 

Trabajando d esde hace tiempo 

Según he podido saber, los servicios de pre
sidencia ya trabajan en este asunto desde 
hace tiempo. aunque todavia no se haya llega
do a una redacción m<ls o menos "oficial" 
alternativa a la existente. aun cuando se tiene 
la convicción de quo el presidente pondrá en 
marcha esta iniciativa ames del verano. 

Conviene recordar que ol proceso de modi
ficación del Estatuto do Autonomía es suma· 

mente complicado. ya que la reforma debe 
aprobarse por las tres quintas partes de las 
Cortes Valencianas. y una vez conseguido este 
acuerdo, trasladar los cambios a las Cortes 
Generales que son quienes pueden aprobar
los: en caso nega1ivo deben devolved11 con un 
razonam1en10 de por qué se desecha. 

Actualmente. según la norma valenciana, 
para poder acceder a la representación en las 
Cortes Valncianas. es necesario haber obteni
do, como mlnimo, el 5 por ciento de los votos 
generales. exigencia que ha venido siendo 
considerada por los grupos mmoritalios como 
excesiva, y en consecuencia han reclamado 
q ue se rebaje al ues por ciento, crnerio con el 
que. hasta el momento. ha venido estando de 
acuerdo el partido mayoritario. 

Pero es que Presidencia aprovecharla que 
se pone en marcha el macanismo modifica
dor de esta Ley. para incluir fórmulas para 
poder disolver las Cortes y ovitor de este 

modo situaciones tan ambiguas como. por 
ejemplo. la que atraviesa la Comunidad 
Autónoma de Madrid en la que se raya la 
ingobernabilidad desde l a moción de censu · 
ra a Joaquin Loguina. 

Iniciativa a medio plazo 

Las modificaciones se harlan también den . 
tro dol planteamiento General de la Ley Orgfl 
nica de pase de las competencias transferidas. 
··en estos momentos nos encontramos en una 
situación juridica extraña, a la que habr ia que 
dar una solución politice. que es posible" me 
decian en Presidencia. Por ello " dentro de un 
tiempo, corto. se t iene pensado discutir y de· 
cidir esta cuestión y no seria descartable que 
el prasidente propusiera formalmente le ini 
ciat iva en medio plazo. esto es dentro de los 
próximos meses". 

R. Bellveser 
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Tres cosas 
Una directora general des

cubre un caso de comporta· 
miento presuntamente inco
rrecto de dos funcionarios y, 
como le ínquieta, decide raza· 
nablemente acudir a la justi
cia. Pero no va al juzgado de 
guardia que es donde iría cual· 
quier vecino para llevar un 
asunto de simples funciona
rios. sino al fi scal jefe del Tri
bunal Superior de Justicia, 
nada menos. Precisamente el 
que, con nuestras leyes en la 
mano, puede acusar. si al caso 
viene. a los altos cargos pol íti 
cos de una administración au 
tonómica. 

Insiste el presidente l erma. 
ante todo el que quiere escu
charle, en que él tiene faculta
dos legales para cesar a un 
conseller cuando y como le 
parece. Y es una real idad. Paro 
él mismo no compareció por 
vla d e urgencia ante l as c~ma 
ras de televisión. él mismo no 
dio el mismo trato da normali
dad , cuando t enla que dar 
cuent a del cese de los conse
llers Ciscar o Azagra, por cítar 
los mbs recientes. Deduzco, 
pues. para mi capote, que ést a 
no ha sido una d estitución 
normal. Si se puede destituir 
en cualquier momento. ¿por 
qué no lo hizo al mismo tiem
po que relavaba a Ciscar? ¿O 
cómo es que no ha esperado 
un par de semanas a que la fis · 
calla tomara les decisiones 
pertinentes? 

Ultimo dia de estancia del 
presidente Lerma en Japón, a 
finales de noviembre pasado. 
A los lnformedores se nos pre
sente. como uno de l os frutos 
del via je. a unos ejecutivos ja
pone9es y espal\oles y a unos 
intermedia ri os holandeses. 
que acaban de firmar la com
pra de unos terrenos. en Santa 
Pola, donde la empresa Ogisa
ka invertirá, a lo largo de va
rios a~os, 25.000 millones par a 
construir una urbanización de 
lujo y un campo de golf. Todo 
es correcto. todo es perfecto. 
todos están contentos y se 
congratulan . Solamente hay 
un cabo suelto: el terreno era 
baldlo. fue comprado en pe
que~as parcelas por al guien 
cuyo nombre nadie desvela. 
está calificado como rústico y 
hay un compromiso para reca
lifica rlo como urbanizabl e. 
Para ello. según se informa, se 
cuenta con la buena d isposi
ción de toda l a corporación 
municipal d e Santa Pola que 
deber6 cambiar el plan general 
de ordenación urbana. Los pla
nes de ordenación urbana los 
realizan y revisan los munici
pios. Y su visto bueno depende 
de la Generalidad . El urbanis
mo es da goma. 

El guerrer de Moixent 
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En su despedida como conseller de Obras Públicas 1 Al día 1 

Compllcadamente 
sencillo 

Los hechos de estos últimos 
días. apane de que van a traer 
cola politice, vistos aséptica. 
mente y fuera de contexto son 
sencillos, pero sumergidos en lo 
realidad. son tremendamente 
complejos. 

Rafael Blasco: ''Hay que estar tranquilos, 
porque mi marcha no es por ·mala gestión" 

Por ejemplo. cesar a un conse· 
ller. es tan sencillo como estam· 
par una firma bajo el correspon
diente decreto. Sólo que. con to· 
dos los respetos para los otros. 
hay consellers de primera y los 
hay de segunda, en función de 
quo tengan apoyo de las bases 
del panido o de que no dispon
gan de él. 

Y Rafael Blasco es de los pri· 
meros. por lo que tan sencilla rú
brica se complica hasta el punto 
de que Lerma no lo ha hecho 
hasta disponer de un argumento 
con suficiente entidad. pese a ser 
ahora, cuando ni so saludan, ten 
fraternales rivales como hace 
una semana. 

Esa mlsmo acto de destitución, 
es da lo m6s normal en cualquier 
presidente de gobierno, porque 
legalmente puede nombrar y ce· 
sar a quien le parezca. Asl de 
sencillo, sólo que cuando el cese 
se produce en las circunstancias 
que nos ocupan, es impensable 
que pueda hacerse sin la previa 
consulta a la dirección nacional 
del panido, lo que complica la 
cuestión. 

Tan sencillo como mantener a 
aquellos en cuya inocencia se 
cree o tan complicado como ful
minamos, en base a las mismas 
razones. 

Tan sencillo como hacer lo que 
se ha hecho en defensa de la ver· 
dad y el bion público o t an com· 
plicado como que con ello. Ler· 
ma se deshace da Blasco a igual 
coloca a Joaquln Puig en Casta· 
llón: Corcuera le dice adiós e Bu· 
rriel y Guerra coloca en el Tem
ple a Concha Saenz. Complica· 
demente sencillo. 

. José Miguel Garcla 

Perplejidad seria el cali ficativo 
más apropiado para expresar el am 
biente reinante en el acto de despe · 
dida como conseller de Obras Pú · 
blicas, Urbanismo y Transportes, 
que Rafael Blasco Castany hacia al 
personal funcionario de la casa. 

Rostros desencajados, incluso 
alguna que otra furtiva lágrima aso
maban en los ojos de los más lnti· 
mos colaborado res de Blasco 
cuando éste en el despacho de su 
secretaria - en el despacho oficial 
se encontraba Emérit Bono- trata· 
ba de reconfortar a las personas de 
su gabinete. 

Entre tanto. en los pasillos, todos 
los directores generales esperaban 
la reunión que doblan mantener 
con el Consoller entrante Emérit 
Bono, a excepción de Blanca Blan · 
quer, que lo harla minutos después, 
tras entrar al despacho donde so 
encontraba Rafael Blasco despl· 
diéndose de su gabinete y saludán· 
dole con un beso en la mejilla. 

Un destacado colaborador del ex· 
conseller Blasco. aseguraba a esta 
redacción que era " impropio y desa· 
fonunado" que antes de que se pu· 
blicara el ceso de Blasco como con
seller ya estuvieran de buena maña· 
na Emérit Bono y Blanca Blanquer 
despachando. " No hay derecho que 
sa haya sido tan poco conés". 

El nuevo despacho que habla 
sido construido en las dependen· 
cias que con anterioridad ocupa
ban los servicios de la cafeterla del 
MOPU en la planta séptima, fue 
decorado en la primavera de este 
año por el decorador Colom. El 
conseller habla ordenado el trasla· 
do de su área personal a la última 
planta en mano de este año. En 
total han sido 270 dias los que 
Blasco ha ocupado este despacho 
que fue abierto por su secretaria a 
las ocho menos cuarto de la maña
na de ayer a requerimiento del con
soller Emérit Bono, acompañado de 

Según el PSPV, la oposición no da la talla 

"Blasco debe ser culpable cuando 
su partido va lo ha condenado" 

" De ti para mi: si de todo este 
asunto echo algo en falta es que no 
estemos nosotros en la oposición. 
porque con el material que hay nos 
lbamos a divenir." Me lo decla un 
alto cargo orgánico del 
PSPV-PSOE cuyo nombre, aparte 
de que serla una imprudencia darlo. 
tampoco aportarla nada salvo per· 
juicios para él. Pero éste era el sen-
1imiento expresado con todo sar
casmo y que en mi opinión resume 
la sensación que existla entre los 
cargos orgánicos y públicos del 
partido socialista valenciano ayer. 

Devo lver el toro al corral 

Hagamos una exégesis de la fra. 
se: a) la oposición -venia a de· 
cir- no ha sabido aprovechar esta 
situación para hacer daño de ver· 
ciad. Vamos. que no sabe ni tenién · 
dolo a bolas fernandinas: b) el 
efecto sorpresa que habla produci· 
do: c) y que hay o habrá més, pero 
hablan logrado devolver el toro al 
corral. 

Guardiola me dijo que lo leyó en 
los periódicos: Vicont Soler. de re· 
greso de un breve viaje; a Bru le era 
igual. aunQue lo consideraba diver
t ido; para Nabás era lógico llegadas 
las cosas a dónde hablan llegado; 

Emilio Soler se roducla a un Lerma 
sabré. El más explicito. como es 
lógico. era el secretario de Organi· 
zación. Albano Pérez Ferré: " El 
panido socialista, como grupo que 
respalda l a acción del gobierno 
presidido por Juan Lerma, en pri · 
mer lugar valora las atribuciones 
que corresponden al presidente de 
la Generalitat pera tomar la doci· 
sión que considero adecuada. En 
segundo lugar considera que ha 
sido una acti tud prudente y ade· 
cuada el cesar al conseller Blasco 
para mantener la credibilidad de 
las instituciones democr6ticas. y 
en tercer lugar el PSOE respalda 
totalmente la actitud del presiden
te Juan Lerma". Esto está claro 
como el agun. 

La oposición n l o expectativa. 

Los miembros do la oposición se 
miraban. contenidamente. las pun 
tas de los zapatos. El presidente del 
CDS. José Luis Boado, aprovecha 
ba para bromear y decla que si las 
navidades pasadas el alcalde de 
Valencia presentaba su dimisión 
nnto el Registro de Entrada. éste 
cesan a un conseller ''como no hoy 
dos sin tres, ¿quién será el del afto 
que viene7 porque esto es casi uno 

la directora general de Urbanismo. 
Blanca Blanquer. 

Ya en el salón de actos de la 
Conselleria, Rafael Blosco se en
frontó con el díflcil tranco do decir 
adiós a los funcionarios do Obras 
Públicas. " Hay que estar prepara
dos para estos momentos porque 
forman parle del juego de la pollti· 
ca -<lijo-. Pero podéis estar tran
quilos de que mi marcha no es por 
motivos de mala gestión o mal fun· 
cionamiento de esta Conselleria. -
en clara alusión a que las razones 
se deblan a motivos pollticos- Ha· 
béis cumplido con vuestro dob.er en 

tradición" y se confesaba "sor· 
prendido" por lo sucedido y por la 
rapidez de la decisión de Lerma 
persona que no se caracteriza. pre
cisamente, por su prontitud a la 
hora de decidir y esperaba la misma 
diligencia con " lo que ha pesado 
con las FM. con Rafe! y Vistavella, 
con la manzana de jesuitas. etc" ... 
Exigla, en fin, investigaciones hasta 
las últimas consecuencias. 

Para el portavoz de Unión Valen 
ciana en las Cortes. M anuel Campi· 
llos. lo que demuestra este cese es 
que en el PSOE " empiezan o haber 
fisuras, empieza e rosquobrajarse 
oso mole poll t ica quo hornos sufri
do durante seis a~os" y no acabará 
aqui "van a verse muchas mAs en 

todo momento y me responsabilizo 
por t odo lo que habéis hecho". 

" No est oy afectado - cont i· 
nuó- pero si estoy en cambio, 
preocupado porque planean algu
nas cir cu nstancias que pueden 
afect ar seriamente a alguna perso· 
na de esta Conselleria. Es injusto 
que se puedan hacer especulacio
nes do corrupción sobre funciona
rios de esta casa··. 

Tras abogar por una administra· 
ción transparente y asegurar que 
eso es fruto de una democr;ir:i'1 

FOTO l'lNAllA 

otros sitios y otras consellerlas. 
esto debe ser el principio del fin". 
lo que para él confirma "que algo 
huele mal en la calle de Albaceto" . 
Y añadió algo tremendo: "yo he de 
pensar que Blasco es culpe ble. sen· 
ci llamente porque su partido y su 
presidenta ya l o han condenado" ... 

El portavoz de UPV Pero Mayor 
confiaba en la presunción de ino
cencia y por tanto habrá que es· 
perar al resultado de las investiga 
ciones. pero pollt icamente "pien
so que Lerma, a pesar de decir que 
tiene garantlos d e la inocencia del 
consellor Blasco. lo cesa para pre· 
venir lo que pueda venir en el fu
turo". 

R. B. 

•oros JOSE M.&JU"'f 

consoli dada. el ex-conseller de 
Obras Públicas Rafael Blasco, fue 
rotundo y expresivo al decir. "Quie· 
ro pensar que no se ha cometido 
ninguna injust icia, pero si asl fuera 
espero que todo el peso de la ley 
recaiga sobre los responsables". 

Entre el personal di rectivo de la 
Conselleria se notaron las ausen
cias del nuevo conseller Emerit 
Bono. de la d irectora general de 
Urbanismo. Blanca Blanquer y del 
director general de Transportes. 
Cayetano Roca. 

Eugenio Ginés 

La COPUT ordena 
el derribo 

de 3 plantas 
de un edificio 

VI LLARREAL (Castellón). 
2B (Efe.) - La Consellerla de 
Obras Públicas y Urbanismo 
ha enviado al Ayuntamiento 
de Villarreal una orden de de· 
rribo de las tres ultimas plantas 
de un edificio que estaba sien
do construido en la avenida 
Francisco Tárrega, de dicha lo
cal idad. informaron fuentes 
municipales. 

Según la o rden enviada por 
la Consellerla de Obras Públi· 
cas. el derribo de las tres últi· 
mas plantas se debe a que el 

-edificio no se atiene a las nor
mas urbanlsticas estipuladas 
por la consellerle. 

El Ayuntamiento de Villa· 
rreal dio a conocer anoche, en 
su sesión plenaria, el escrito 
recibido por la Consellerla de 
Obras Públicas, que supondrá 
la destrucción de seis vivien· 
das y unas pér_d ida.s para la 
empresa constructora de unos 
cincuenta millones de pesetas. 

El edificio reunla las condi· 
ciones legales en el momento 
de comenzarse su contrucci6n. 
en 197B, aunque en la actuali
dad, ya no. 
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La oposición ha denunciado muchos asuntos, pero nunca ha aportado ni un documento inculpador 

Las denuncias por irregularidades nunca aclararon nada 
Las denuncias sobre supuestas 

irregularidades lanzadas a bombo y 
platillo por los grupos de la oposi
ción donde gobierna el PSOE se 
han quedado en los últimos años 
en eso: Simples denuncias que na
die puede mantener ante un tribu
nal y, ni mucho menos. aportar da
tos concluyentes como para que un 
juez dicte un auto de procesamien
to. Lo único realmente cieno hasta 
el momento es que tanto el Ayun
ramiento de Valencia, como la 
Diputación Provincial han tenido 
que gastar de las arcas públicas 
uno millonada de pesetas para pa
gar los "errores" politices y do ges
tión administrativa que se han acla
rado judicialmente en el último 
quinquenio. Los que fueron res
ponsables de esas áreas de Gobier
no no fueron lapidados. sino. muy 
al contrario. elevados de categorla. 
rango politice y, por su puesto. de 
sueldo. 

La oposición. por lo demés. ha 
sabido "montar" grandes campa
ñas publicitarias de acoso e intento 
de derribo hacia las cabezas visi
bles o titulares y responsables de 
concejallas, áreas y "consellerias". 
Nada más. Los concejales. los 
diputados provinciales o regionales 
se han conformado sólo con eso: 
Con que los medios de comunica
ción recogieran sus "graves" e ino
cuas acusaciones. que aparecieran 
sus fotograflas en los periódicos y 
que sus nombres fueran publicados 
en las primeras páginas. 

Sin embargo. después de cinco 
años no ha habido "ni chicha ni 
llimoná". Los politices de los gru
pos de la oposición, pendientes 
más de sus luchas internos por 
conseguir el poder dentro de los 
partidos. de saber en qué número 
de la lista figurará este diputado o 
este concejal y de encumbrarse con 
estadlsticas acerca de "yo he salido 
más veces que tú en los periódi
cos", han olvidado desde el primer 
momento que su función era la de 
controlar la gestión de los gobier
nos municipales, provinciales o re
gionales. 

Seguir una investigación 

Nunca han seguido y perseguido 
una investigación. En muchas me
nos ocasiones han sido capaces de 
ofrecer luz a una de sus denuncias y 
¡amás han apenado un documento 
con el que tajantemente se pueda 
concluir: "Este polltico ha cobrado 
o tiene un chalé por haber hecho 
esto o aquel favor. por haber colo
cado a esta o aquella persona o por 
haber calificado y recaliflcado". 

Esos pollticos. eternos aspirantes 
a .... dejaron de lado su trabajo de 
control por el de convenírse en "es
rrelles por un dla". Repasando la 
hemeroteca no se salva ni uno: To
dos han denunciado. acusado y, al
guno que otro. amenazó con dimitir. 
Eso si: sólo amenazó. que luego di
mitir ya e.s otro cantar y "si me tiran. 
me cambio de panido y en paz". 

Estos mismos pollticos son los 
que. por casualidad. descubrieron 
que en uno de los trazados del Plan 
General de Ordenación Urbana de 
Valencia -clave de una crisis pall
uca trasnochada y nauseobunda
se habla caldo una trama de unos 
centlmetros. SI. la de la confluencia 
de las calles Maestro Sosa y San 
Vicente. ¿Qué pasó con esos centl· 
metros que convirtieron por mor 
del pegamento un tramo no edifi
cable en otro en el que una vivien
da puede coster cerca de 25 millo· 
nes de pesetas? 

Sencillamente. nada. Se anun
cian querellas criminales contra los 
5ntlguos altos cargos de la Delega
ción Municipal de Urbanismo. 
¿Cuántos meses han pasado?, ya ni 
so sabe. Pero es el momento pollti· 

co adecuado para ello. Y ahora. si. 
todos se adhieren a esa acción ju
dicial. 

En el último quinquenio. los va
lencianos han tenido que sufrir au
ténticos insultos en sus caras y bol
sillos. A finales de 1984 el Ayunta
miento de Valencia lanzó una durl
si ma campa ña para recaudar 
impuestos de todo tipo. El gobierno 
municipal pretendla cobrar por 
conceptos tan dispares como las 
máquinas recreativas. los rótulos o 
por vados quo no existlan. 

Fue precisamente la Generalitat la 
primera institución que consideró 
ilegales los tributos municipales so
bre máquinas tragaperras. luego fue 
otro organismo superior el que de
claró no ajustados a Derecho los 
impuestos de publicidad por rótu
los. los tribunales dieron en todo 
momento la razón a los reclamantes. 
pero mientras tanto. el Ayuntamien
to de Valencia (8-1 1-84) pagaba a 
sus altos cargos y concejales factu · 
ras en las que figuraba:"ojo". 

Dimisiones y ceses 
de funcionarios 

El director de compras de ese 

mismo Ayuntamiento también se 
vio obligado a dimitir (13-12-84): 
dos meses antes el concejal Fran 
cisco Gandla fue cesado como má
ximo responsable de las actividades 
de la Fundación Deportiva Munici
pal. Este oxtrano organismo estuvo 
a punto do desaparecer: práctica 
mente quebró y, como ya es habi
tual en los pleitos que entable el 
Ayuntamiento do Valencia, Magis
tratura de Trabajo falló favorable
mente a favor de uno de los funcio
narios cesado y acusado de i rregu 
laridades. 

En este mismo sentido falló la 
Audiencia de Valencia cuando los 
policlas locales reclemaban sus de· 
rechos, horas extras, nocturnas. su
plementos por ser cabos ... O que. 
por ejemplo. una persona fuera en· 
terrada sin que nadie rellenara lo 
documentación preceptiva. porque 
la familia era amiga de un alto car
go del PSOE. Amenazas. nuevas 
denuncias ... tiempo perdido y nada 
más. Los pollticos saben muy bien 
lo que se hacen cuando claman al 
cielo por una presunta irregulari
dad. Después do clamar, se callan 
para siempre. 

Hay que buscar nuevos asuntos. 
como inventarse un nuevo logotipo 
de la ciudad de Valencia, como 
hizo la ex-concejal Alicia Vázquez. 
Ese logotipo por el que se hicieron 
miles de mociones está hoy en la 
puerto do cualquier Junta Munici
pal do Distrito. Qué bonita fue 
aquella denuncia, aquella irregula 
ridad, " aquel cambio de la historia 
de nuestra ciudad", como dijo un 
concejal. El resultado es ése: el lo
gotipo se utiliza con absoluta nor· 
malidad. 

"Iremos a los tribunales. estable
ceremos mesas en las calles" ... 
Cuatro notas interiores entre algu
nos concejales y el ex-alcalde Pé
rez Casado y chim -pum. l'odo so
lucionado. Hombre. si hasta aquel 
concejal de la vieja guardia del 
PCE. Salvador Blanco. llegó a decir 
que .. el nuevo escudo es una caci
cada més del PSOE". Ni los acusa
dores. ni, por supuesto. los acusa
dos fueron al Juzgado de Guardia. 
Como siempre. están por encima 
del bien y del mal. 

1Jál ¿Y la reforma del Servicio 
Municipal de Estadistica? Esto fue 
peor que cuando Fernando Ledes-

Contratación de asesores v otros empleos 
Las contrataciones de personal constituyen uno 

de los apartados m.ás conflictivos de todas las de
nuncias por supuestas irregularidades. trllfico de 
influenc;as y nepotismo. Mientras la Diputación 
Provincial se convirtió en el asilo millonario do ca
dáveres pollticos. el Ayuntamiento de Valencia pa
rece otorgar la licencia bautismal para entrar en el 
grueso del aparato de personas del partido con un 
futuro gris que tendrán en ese puesto de trabajo un 
buen sueldo a final de mes por asesorar a los con
cejales en materias Que, casi siempre, desconocen. 
Léase Urbanismo. Descentralización, Bomberos. 
Tráfico ... 

El Ayuntamiento de Valencia. por ejemplo, ha 
tenido una plantilla más alta de asesores que con
cejales (33) . Los casos de obtener un puesto labo
ral por ser conocido do, tener carné o ser familia de 
han sido denunciados por todos. (El Gobierno va
lanciano es un entreslio fami liar digno de cualquier 
novela.) 

Yn no se trato do denunciar la venta camuflada 
de suelo en El Salor o de los Jesuitas. Rafolell, 
Vistabella, Teresianas o del dinero que tiene esa 
complicada y extraña empresa municipal conocida 
por Aumsa. que se permite tener dinero a plazo fijo 

cuando debe unos 3.000 millones a las arcas muni · 
cipales. Se trata de crear un cuerpo de asesores y 
funcionarios especiales capaces de copar los puen
tes decisivos de toda una administración. 

Una vez se ha conseguido ese objetivo lo demás 
son "migajas" que se arrojan a los g rupos de la 
oposición para que so entretengan con dimes y 
direles. Una comisión investigadora reprobó la ges
tión del concejal Joan Ballester: el resultado es 
obvio: Ballcster sigue en su puesto. peso a que la 
oposición en bloque puede derrocarlo. 

Los cargos públicos del PSOE en el Ayunta· 
miento incumplen sus propias normas de incompa
tibilidades. Nadie ha sido cesado. Aqul no dimite 
nadie. Las cuentas de las empresas del Ayunta· 
miento de Valencia no han sido censuradas como 
marca la ley. ¿Qu6 funcionarios o concejal respon
sable de ese departamento ha sido destituido fulmi. 
nantemente? Ninguno. 

Las auditorl3s renlízadas reconocen que una de 
ceda cuatro pesetas no estó controlada. Muy bien. 
se toma el presupuesto municipal y se cuentan los 
centenares de millones que andan por ahl sin nin
gún control. Y asl. sin parar. 

ma era ministro de Jus11c1a: refor 
ma, contrarreforma. reforma de la 
contrarreforma y cese de Ledesma. 
Cada hora del servicio informátoco 
llego a cos1ar casi 90.000 pesetas 
al dla. No es nada. pero basta con 
multiplicar por horas y por dlas para 
saber cuánto costó la broma. A 
principios de año. para colmo. se 
descubrió que ocho mujeres traba· 
jaban en ese servicio y nadie sabia 
quién las habla contratado. 

El descontrol. en este senudo fue 
la tónica dominante. Hasta Traba¡o 
tuvo que denunciar al Ayuntamien
to de Valencia - tan escrupuloso y 
meticuloso cuando le da la gana
porque tenla a los traba¡adores del 
Palau de la Música sin asegurar. 
Este "olvido" costó 12 millones de 
pesetas que. por supuesto. paga
mos todos. No es sólo eso. obvian · 
do las orgías gastronómicas que se 
haclan en las terrazas del Ayunta
miento algunos funcionarios. el go
bierno municipal tuvo que soportar 
hasta que un recaudador de im
puestos se les fugara. 

¿Se acuerdan de Fervasa? Orros 
70 millones por otro olvido admi
nistrativo. El Ayuntamiento ha sub· 
vencionado entidades fantasmas. 
ha negado esas subvenciones a en
tidades culturales y deponivas lo
cales, pero ha entregado dinero a 
paises iberoamericanos. por solida
ridad. claro. 

Inauguraciones especiales 

Ahora que los edificios se caen 
como consecuencia de las lluvias. 
la Reina Sofla inauguró el IVAM. 
que no tenla ni licencia de apertura. 
La cultureta se reunió en el Rialto. 
otro edi ficio público en las mismas 
condiciones que el anterior y así. 
los que sean. Hasta Renfe remede· 
ló la estación. ¿Qué se ha hecho? 
Nada. Son algunas irregularidades 
administrativas que no tienen rele· 
vancia pollt ica para los concejales. 

En la Generalidad Valenciana to· 
davia colea la concesión de las 
emisoras de les FMs o le polémica 
que se levantó por el concurso para 
equipar la Televisión Valenciana. 
Después de tantos años qué: Eso 
mismo. nada de nada. Grandes 
campañas perfectamente orquesta· 
das. alguna que otra comisión de 
por medio y un pequeño estirón de 
orejas: No lo vuelvas a hacer así. 
"que está en juego el buen nombre 
de la institución. que está por enc1· 
ma de todo". 

La Diputación es otro caso. ade
más de haberse convenido en una 
especie de asilo para mártires polí
ticos socialistas y de pagar 6 millo · 
nes de pesetas por una obra que no 
se hizo en Losa del Obispo. o de 
pagar 60 millones de pesetas a 19 
funcionarios que " castigó" Manuel 
Girona -hoy flamante Sindico de 
Cuentas- o de permitir incompau
bilidades. dobles remuneraciones o 
por subirse los sueldos a su antOJO, 
esa institución es el "hada madrina 
de casi todos los ayuntamientos" 

Aqul tampco es posible encon
trar ejemplos válidos para nada. To
dos tienen algo que callar y el que 
lance la primera piedra puede verse 
apedreado. Manuel Girona hizo lo 
que hizo; Antonio Asunción tam
bién y Francisco Blasco lo hará No 
encontrarán a ningün d iputado 
provincial capaz de buscar y hallar 
un documentos que avalen un sólo 
caso de corrupción. si es que ex1s· 
ten. Ni por un café. 

Sólo hablar, decir delante de 
cuan tos más micrófonos mejor. 
amenazar y punto. Medidas serias. 
ninguna. Papeles. menos. Secretos. 
de nada. Sólo la utilización de al
gún vehlculo oficial para ir a alguna 
cena y pare usted de contar. 

José Antonio Navarro 
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El CDS ha pedido que las Cortes creen una comisión para investigar irregularidades urbanísticas 

Alfonso Guerra indicó a Lerma 
que destituyera a Ralael Blasco 

Editor i: 

El vicepresidente Alfonso Guerra sugirió al prest- parte, Joan Lerma nombró ayer oficialmente a Euge
dente de la Generalltat Valenciana, Joan Lerma, que nlo Burrlel como conseller de Obras Públicas. El 

. destituyera al ex conseller de Obras Públicas, Ra- CDS ha pedido la creación de una comisión en las 
fael Blasco, cuando conoció la situación de la con- Cortes Valencianas que Investigue las presuntas 
sellerla tras las Investigaciones judiciales. Por otra Irregularidades urbanfstlcas. Páginas 3 a 7 
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Raleel Blnco, al último d ie de su estancia an la consallerla. J. ALEIXAHDRE Lenna y Guarra, Juntos en un mltJn del PSOE H. KAUS 

Los movimientos políticos del socialismo valenciano se paralizan hasta que finalicen las investigaciones 

Alfonso Guerra en persona decidió que Joan Lerma 
cesara a Rafael Blasco como miembro del Consell 
JUAN LAGARDERA . .....,..."""=..,.,..-

EI vicepresidente dol Gobier
no. Alfonso Guerra, ordenó a 
Joan Lorma la destitución del 
consoller do Obras Públicas y 
Urbanismo, Rafael Blasco, se
gún informaciones recogidas pOI' 
Levante-EMV de fuonles muy 
cercan89 al Gobierno. 

Según eslas mismas fuentes, 
Alfonso Guerra se hizo cargo de 
la resolucl6n de este tema hace 
aproximadamenle quince dlas 
por encargo directo de Felipe 
González, quien lo conoció'a tra
vh del fiscal general del Estado, 
Javier Moscoso, con quien antes 
se habla entrevistado el fiscal
jefe del Tribunal Superior de Va
lencia, Enrique Beltrán. 

Los lestimonios quo ha podi
do conocer este diario sellala
rlan que lue Guorra quien Impul
só n Lormn o tomar uno docisión 
del calibro dol cese do su conse
ller, y que el propio Lorma habla 
recomendado otro tipo de medi
da menos dura. 

En clrculos de la Moncloo se 
sellala, lguolmonte, que en el 
a/laire do los Investigaciones po
liciales sobre la Consellerio de 

Obras Públicas y Urbanismo, 
Lermo lampoco saldrá muy blon 
librado polltlcamente, porque en 
definitivo ol conseller destituido 
pertonocln al gobierno do Lormo 
y, en teorla, ejercla tonlondo la 
confianza do su prasidento. 

Los Implicaciones pol!Ucas do! 
cese del conseller Blosco ou
menlan a cada instante, y todos 
las familias del PSPV-PSOE van 
tomando posiciones al respecto, 
aunque la sensación general 
que se vive en estos momentos 
es todavfa de sorpresa generali
zada ante los importantes acon
tecimientos que sa han vivido. 

Los rumores sa desalan, y en 
determinados ambientes se ha
bla incluso de que Blasco podrla 
llegar o sor invitado o abandonar 
el partido. 

Esta cir cunstancia, de mo
mento, no se ho producido, ni 
existo ningún Indicio de poso 
quo ovale que se vaya a pro
ducir. 

Mientras tanto, el propio Ra
fael Blasco se tomaba desdo 
ayer un periodo de vacaciones y 
salla fuera de Valencia. Blasco 
ha sellalado a sus colaborado-

ros más lntlmos quo clorron filas 
y no entablen ninguna lucha po· 
lltica. Lo consigna os osporar n 
que finollcon las lnvostlgnclones 
en curso sobro las prosuntns co
rrupciones on el sano do la Con
sellerio do Obras Públicas. 

La sensación gonornl os quo 
será muy diflcll que los asuntos 
investigados, de una gran com
plejidad técnica, prosperen por 
la vía judicial. Si eso fuera asl, 
Blasco esperarla al archivo poli
cial del tema para recomponer 
su posición dentro del PSPV
PSOE. 

Sin embargo, y aun cuando 
sea dificil que de las Investiga
ciones policiales se pueda ex
traer alguna materia punible le
galmonto, diversos testimonios 
recogidos por este periódico se
ñalan que, desde ol punto do 
vista polltlco, algunM actuacio
nes de Rofool Blasco son censu
rables. 

En oso sentido, paroco habor 
quedado demostrado quo ol In
termediario francós, Jncquos 
Lacrolx. lntorosado on su din on 
la urbnnlzacl6n de Rnfololl y 
Vistabella, y al parocor temblón 

Importantes gastos de un funcionario 
J. L. _________ _ 

Un coche lujoso, tres áticos 
(de casi 400 metros cuadrados 
on total) en las Inmediaciones 
de Capitanla General y un apar
tamento en Ibiza, recientemente 
adquiridos por uno de los fun
clonnrlos lnvostigodos por In 
policln en relación a la denuncia 
formulada por un presunto deli
to de corrupción en la Conselle
ria de Obras Públicas, son en 
estos momentos las pistos más 
seguras que se siguen para es
clarecer los hechos. 

El mismo funcionario, sogún 
ha sabido Levante-EMV, es 
conocido en los ambientes ur
banlsticos por sus relaciones 
con un conocido consulting de 
Valencia, a cuyos clientes ha
brla podido defender en pleitos 
contrn lo propia Administración. 

Las Investigaciones, sin em
bargo, parecen contrarae en . el 
caso de la subasta de terrenos 

públicos en el poligono de Ade
muz, en Paterna, subasta que 
no llegó a producirse por acuer
do del consejo do administra
ción del lnstiMo Valonciano do 
lo Vivienda (IVV). 

Fue el propio director gonorol 
do Viviendo, Fernando Ubodo, 
quien so puso on contacto con 
otros miembros del consejo 
para sellalarles la impropiedad 
de adjudicar dichos terrenos P.°' 
350 millones de pesetas, cifra 
que se consideró muy bajo. 

Todos los miembros dol con
sejo do administración do! IVV 
consultados por Levante-EMV 
coincidieron en sellalar 9uo la 
enajenación de suelo publico 
por parte de dicho Instituto re
querla. según los estatutos de 
es1a empresa y los propios me
canismos legales de lo Admlnls
tracl6n pública, la aprobación 
previa por parte del consejo. 

Juan José Esturi, gerente del 

IVV y responsable do! anuncio 
del primor concurso -por 350 
millono~ pnro la venta de los 
terrenos mencionados y quo ol 
consejo do administración con
sideró que quedara doslorto, ha 
ratificado a osto periódico que 
on función do su cargo ól tiono 
autoridad para proparor osto 
tipo do oporaciones, aunque re
conoció que la adjudicación fl· 
nal dependo única y exclusiva
mente del consejo de admlnls
traci6n. 

•Si Esturl dlco quo tonlto fa 
cultados para onajonar suolo 
del IW, mejor que mejor, eso 
quiere decir quo asumo él toda 
la rosponsabl/idad•, comentó a 
este periódico un miembro del 
consejo. 

La hipotótica reunión entro ol 
prorlo Esturl, Fernando Uboda 
y e ejecutivo francés Jacquos 
Lacroix no tuvo lugar según di
versos testimonios. 

interesado en los terrenos do! 
pollgono de Paterna, mantiene 
muchos hilos de conexión con 
Blasco. 

Tal como adelantó ayer Le
vant&-éMV. Lacroix ha contado 
en Valencia con la colaboración 
profesional para sus problemas 
urbanlstlcos de un arquitecto 
vinculado a la Coput, José Anto
nio de Juan, y el propio Lacroix 
fue recomendado por personas 
muy cercanas a Blasco para que 
se pusiera en contacto con un 
alto ejecutivo valenciano espe
cialista en resolver espinosos te
mas urbanlsticos. 

Parece confirmarse también 
la estancia durante varias horas 
de Lacrolx en la residencia vera
niega do los Blasco. Lacroix sólo 
sa movió en Valencia haco esca
sas fechas paro ir del aeropuerto 
o dicho lugar y volver a Manlsos. 

Lacrolx serla, asimismo, el 
responsable directo do! viaje a 
Parls de una buena parte de la 
comisión municipal de Urbanis
mo del Ayuntamiento do Valen
cia, viaje que fue muy criticado 
en aquel entonces por Izquierdo 
Unida. 

B ex conseller se 
«hibernará» en el 
PSPV hasta el 
próximo congreso 

Rafael Blasco se va a to
mar un largo periodo de refle
xión para serenar todos los 
acontecimientos que ha vivi
do estos dlas. Blasco podría 
hibernarse, políticamente ha
blando, durante medio año. al 
menos, para reaparecer du
rante el próximo congreso del 
PSPV-PSOE. que es posible 
que se celebre a finales de 
1990. 

La estrategia futura de 
Blasco pasarla por su posible 
dimisión como diputado auto· 
nómico después de dicho 
congreso y la vuelta el ejerci
cio do su profesión como in
terventor del Estado en el 
Ayuntamiento de Algemesl. 
El no ha perdido la esperanza 
do quo so recupere su ima
gen y confía en la justicia. 

/ 
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~~EL CESE DEL CONSELLER BLASCO ~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 
El ex delegado desconoce los motivos por los que el Gobierno no nombró a su sucesor 

Burriel: «Sería temerario afirmar que voy 
a revisar todos los planes urbanísticos» 
El Consejo de Ministros aprobó el cese de Eugenio 
Burrlel como delegado del Gobierno dando vla libre 
a su nombramiento como conseller de Obras Públl· 
ces. Burrlel se despidió agradeciendo a los valen· 
cienos su colaboraclón en el ejercicio de su labor. 

JOSE SIERRA.~-----
Eugenlo Burrlel, hasta ayer 

delegado del Gobierno en la Co
munidad Valenciana, manifestó 
desconocer los motivos por los 
que el Consejo de Ministros no 
habla nombrado en al mismo 
momento de su cesa a la perso
na que será su sustituto en los 
próxlmos anos. 

Burrlal afirmó que • aunque 
nadie me ha explicado los moti
vos do/ porqué no se ha nom
brado a un nuevo do/ogado do/ 
Gobierno, supcngo quo ha sido 
debido a quo mi cese obedece 
a motivos espacia/os, y al nuo· 
vo nombramiento se estudiará 
con mayor tranquil/dad. En 
cualquier caso no os Indispen
sable que se nombro inmodla
tamonto a un nuevo delegado. 
Está ostab/ocldo que en casos 
as/ o/ gobernador mas antiguo 
asuma intorinamento /a Delega· 
clón del Gobierno•. 

En esta sentido, cabe sanalar 
qua Concha Sáenz, la persona 
que figuraba en todos los pro
nósticos como la sustituta da 
Eugenio Burrtal al frente de la 
Delegación de Gobierno, as al 
gobernador civil más antiguo de 
la Comunidad valenciana. De 
esta modo, Concepción Saénz 
pasa a ser la nueva delegada 
del Gobierno interina, y su con
firmación en al cargo podrla lle
gar en el próximo Consejo de 
Ministros, aunque en cfrculos 
pollticos se especulaba con lo 
posibilidad de que el cargo sea 
ocupado por otra persona. Cabe 
señalar que Concha Sáenz se 
desplazó ayer a Madrid, presu
miblemente, para tratar asta 
asunto con altos cargos del Go
bierno. 

Respecto a su próximo nom· 

bramianto como consaliar da 
Obras Públicas, Burrlal afirmó 
que desconocía la facha exacta, 
aunque no quiso desmentir que 
el nombramiento podría ser pu
blicado hoy mismo en al Diario 
Oficia/ de la Gonaralitat Va/o n· 
c/ana: •La información qua ton· 
go es que se quiero hacer coin
cidir la publicación do mi cese y 
e/ nombramiento. Todo dopon
de do Is rapidez con quo el BOE 
Incluya las doclslonos do/ Con· 
so/o do Ministros. Estamos on 
fechas un peco complicadas y 
lo mismo podrfa ser matlann, 
(por hoy), que el próximo dla 2• 

Eugenio Burriel se mostró ilu· 
slonado por trabajar on un áren, 
la de Obras Públicos, por la quo 
desde siempre tia mostrado un 
gran interés: •Ouede claro quo 
soy un hombro do/ PSOE qua 
crao plenamente en o/ proyecto 
do progreso y solidaridad quo 
asto partido está //ovando a 
cabo en Va/ancla y en Espatla. 
Acopló la rosponsabilídad quo 
ahora se me encomienda, con 
/a misma ilusión quo hace siete 
atlas so me pidió que fuese e/ 
gobernador civil. Por otro lado, 
es Indudable que /as obras pú
blicas son un factor muy impar· 
tanto en o/ proceso do modornl· 
zación do la Comunidad Valen· 
c/ana. En estos atlas so han co
menzado grandes obras para 
Va/ene/a y creo haber logrado 
que todos los ministros quo han 
pasado por Valencia se hayan 
/do mas convencidos do lo que 
ya estaban sobro /a necesidad 
de apoyar si dinamismo da la 
sociedad valenciana con impor
tantes obras de infraestructura 
en sus comunicaciones y en /os 
problemas del agua.• 

El ya ex delegado del Gobler· 

Eugenio Burrlel seré el conseller de Obras Públicas. M. M. 

no desmintió que su nombra
miento fuera impuesto por Ma
drid: •Oulsro dejar muy claro 
qus la propuesta me la hizo o/ 
prosident Lorma, qua es o/ quo 
tiene la responsabilidad politi· 
ca, aunque yo /o pedí que mi 
relevo fuera aceptado por el 
gobierno que me habla nom
brado.• 

Preguntado sobre si existla 
un afán por depurar a los fun
cionarios de la Coput, Burriel 
dijo que Iba •a trabajar con la 
misma dedicación y completa 
ilusión que lo he hecho hasta 
ahora. Conflo én la profesiona· 
//dad y buen trabajo da la ma· 
yorla da los funcionarios•. Eu· 

OPIMON 

genio Burrle l co nsideró una 
• temeridad y un a trevimiento 
por mi parte• responder a la 
pregunta de si pensaba revisar 
todos los planes urbanlsticos 
aprobados on los últimos cuatro 
a flos, •ya que en este momen· 
to no tengo ninguna Informa· 
clón como para conl'1star a 
osa pregunta". 

Eugenio Burrlel se mostraba 
muy satisfecho de que el último 
día de su mandato el Consejo 
de Ministros hubiese aprobado 
el enterramiento de las vías del 
ferrocarril Valencia-Tarragona en 
su tramo norte. "un tema - afir
mó Burrlel- en o/ que perso
nalmente tenla mucha ilusión•. 

El «affaire» Blasco 
JOAN ALVAREZ __ ~-~ 

El gran esfuerzo que ol prosl
donl de la Generalitat está ha· 
clendo estos días para explicar 
e/ affaire Blasco va sedimentan
do el mensaje de que, como ti
tular del Ejecutivo, no ha tenido 
más remedio que cesar al con
seller de Obras Públicas porque 
el fiscal jefe del Tribunal Supe· 
río de Justicia ha encontrado In· 
dlclos razonables da qua fun
cionarios de ese departamento 
han estado envueltos en un In· 
tento de soborno. El único pro
pósito de una decisión tan fuer
te ha sido, se nos replle doo
mlnUendo al ex conseller, mora
lizar la vida pública y salvar el 
honor de las Instituciones. 

El recuerdo de la promesa 
hecha por al mandatario valen
ciano, en su reciente viale al Ja
pón, da que obtendrla fácilmen
te la calificación de suelo para 
levantar en Santa Pola una mo
gaurbanlzaclón con Inversiones 
niponas o del atenebrado ho
menaje rendido a un Jauma 
Cestalls salpicado por la polé
mica, no disculpa la firmeza 
ante la mlnlma arbllrarledad 
probada. El relampagueante 
enriquecimiento de los capitales 
destinados a la construcción, la 

vandálica especuloclón quo on 
ocasiones ollera y las filigranas 
a que se ven obligados los ser
vicios públicos que manejan 
planos, licencias y expedientes, 
en torno a los cuales corren 
cientos y miles de millones, en 
ningún caso pueden ser razo
nes para comprender, sino pell· 
gros a sortear cuando se osten· 
tan responsabilidades de go· 
blerno. 

La lntenclonalídad de un 
cese, por a/'ladldura, pertenece 
a la esfera de lo subjetivo, y su 
puesta en duda no es tarea dol 
periodista, sino privilegio do los 
opositores políllcos, que en el 
e¡erclclo de la profesión, están 
obligados a negarle al rival el 
pan y la sal y, muy especial
mente, la capacidad rara des
empot\ar con acierto o cargo. 

Más allá del pslooanélisls dol 
móvil, sin embargo, la arriesga
da decisión de Joan Lorma ha 
venido pret\ada do consecuen· 
clas. Un Rafael Blasco cesan· 
te es, con matices o sin ellos, 
un político anonadado. Las le
yendas en una opinión pública 
Impotente para deslindar la cer· 
tldumbre del rumor o la maledi· 
cencia se alimenta, 
precisamente, con el tipo de os· 

c/lndalos quo desdo ol miérco
les jaspea lo Imagen de quien 
empezara como conseller de la 
Presidencia. l a travesla del de
sierto hasta que se haga la luz 
sobre la denuncia, y la posterior 
roctlllcación de su carrera ten· 
drán para él un precio elevadl
slmo. 

A pocos escapa, además, 
que el enorme golpe asestado 
al político de La Ribera se ins
cribe en esa estela de defenes· 
traclones, voluntarias o induci
das, que empadran la crónica 
dol socialismo valenciano. José 
Maria Marovoll, Antonl Asun
ción, Rlcard Pérez Casado y 
hasta Clprl• Ciscar son los 
enunciados de un debate Impo
sible y una convivencia tortuo
sa. Slmbolos de la terrible de
pauperización de aquella sensi
bilidad plural que dio ple al pac
to fundador del PSPV·PSOE y 
o la peculiar cullura polllica que 
tan buenos resultados ha teni· 
do, en líneas generales, para 
los socialistas y para la Izquier
da on la Comunidad Valencia
no. 

La convulsa recomposición 
dol Conseli homogeneizará el 
trabajo de la Administración y 
hará más descansada su direc-

clón, poro dosoqullibra los re
partos del poder y pude enervar 
la compleja traducción que, 
dentro de la lotlzzaclón valen
ciana, se viene haciendo de la 
diferencia de criterios en bala· 
l!ns personales. 

El hurgamiento en viejas heri
das cuando se vive un declive 
de la hegemonla social y se 
está en vlsperas de una batalla 
a cara de perro por la presiden
cia de la Genaralitat y la alcal
día de Valencia, no es lo que 
normalmente podemos denomi
nar una medida prudente y sen· 
sato; sin entrar, fuera ya de la 
órbita de los socialistas, en el 
análisis del desgarrón Inferido al 
proyecto au1on6mlco en uno de 
los flancos menos atendidos 
hasta la fecha: la promoción de 
una clase polltlca prestigiada en 
Valencia y con lnlluencla en el 
rosto de Espot\a. 

Dos detalles de la puesta en 
escena de la crisis que, de ma
nera fragmentaria y a veces 
contradictoria, van quedando al 
descubierto merecen, por úlli· 
mo, una breve consideración. 

Siendo conocedor de la de
nuncia contra dos funcionarios 
do Urbanismo, el presiden! ha 
preferido no decirle nada al titu-

B fut~ro consener 
ya uene en mente 
su nuevo equipo 
LEVANTE-ENV~~~-

Eugenio Burriel afirmó es· 
tar mucho más preocupado 
por buscar una nueva resi
dencia, ahora que tiene que 
abandonar el Temple. que por 
formar el que será su equipo 
en la Consallaría de Obras 
Públicas y Urbanismo: • To· 
davla no estoy trabajando sn 
eso. Ahora sstoy pensando 
en problemas psrsona/ss, 
como encontrar una nueva 
residencia, hacsr frente al 
traslado y contestar a fas //a
madas do los amigos. La 
próxima semana comenzaré 
a hablar con algunas perso
nas. » 

Aunque Burriel afirma qua 
sus contactos han sido exclu· 
sivamente para zanjar algu· 
nos asuntos pendientes. lo 
cierto es que ya ha manten~ 
do las primeras conversacio
nes con personas próximas a 
su entorno, como José Caries 
Genovés, p residente de la 
Conlederación Hidrográfica 
del Júcar; Manuel Calduch, 
de la Demarcación Provincial 
de Carreteras, y Rafael Gimé
nez, de la Jetatura de Costas. 
personas que han tenido una 
brillante trayectoria en sus 
responsabilidades actuales. 

El retrato robot del hombre 
buscado por Burriel es el de 
un técnico cualificado, con 
una carrera consolidada en el 
seno de la Administración Pú
blica y que conozca perfecta· 
mente los entresijos del !un· 
cionamiento de la misma. Bu
rriel quiere personas capaces 
da agilizar y. al mismo tiem
po, controlar, los procesos 
burocráticos que acompal'lan 
a los proyectos de obras pú· 
blicas que se ostán ejecutan· 
do o que sa van a gestar an 
los próximos años. 

Si fracasaran estos contac. 
tos Burriel buscarla en la Uni· 
versidad Pol~écnica, de don· 
de procede, personas capa· 
ces de acompañarle en su 
nueva tarea. 

lar dol departamonto y ayudar a 
que el tiscal general pusiera en 
práctica sigilosamente el dispo
sitivo de le investigación. 

Arr inconando el elemental 
principio de la presunción de 
inocencia se le pide a Blasco la 
dimisión, y ante la negativa del 
afectado se opta por airear el 
asunto a los medios de comu~ 
nlcación como antesala de un 
oese formal. 

Ni la parca reacción de una 
oposición parlamentaria leve· 
mente estupefacta ni la inago
table producción de historias 
truculentas quo ahora debe se· 
guir redactando un aprendiz de 
Balzao y que en los próximos 
días tendremos ocasión de 
leer, pueden enterrar estos 
perfiles, cuyo remate enérgica
mente beckettlano es que, a 
pesar de todo. quienes mejor 
conocen les entretelas del a f. 
fsire dicen estar ""guros de la 
inocencia del ex conselier. 

A un fiscal entregado al es
clarecimiento de un tema tan 
repleto de i ronlas le desea
mos el puro de los corajes . 
Porque si tuviera que dar car· 
petazo al tema antes de lle
var lo a l juez. ¿quién resti · 
tui rá los dal'los ocasionados? 
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CARMEN D. QUINTERO 
Todos, Incluso él, lo sablan. 

Era evidente que tras el pase do 
Clpr lano Ciscar a Madrid el 
único discrepante activo con 
Juan Lerma es Rafael Blasco, 
lo cual hacia necesario acabar 
con él. Destituirlo como cense· 
llar no resultaba una tarea fácil, 
sobre todo teniendo en cuenta 
que la Conselleria de Obras Pú· 
bllcas se ha caracterizado en 
los úhlmos años por ser una de 
las instituciones valencianas 
mas eficaces a la hora de poner 
en marcha, ejecu1ar proyectos. 

El cese de Blasco no hubiera 
podido justificarse sin caer tam· 
bién Joaqufn Colomer, Miguel 
Dom,nech o Llufs Font de 
Moro. La única posibilidad era 
ofrocerle lo que en polltlca se 
llama "una salida digna". Pero 
tampoco la encontraba. El a f. 
faira Castells pudo acabar con 
la paciencia del ¡><esidente do la 
Generalitat, cuya mayor preocu· 
pnción, como ha demostrado en 
numerosas ocasiones, es man· 
tener y reforzar su poder en el 
PSPV. 

Estaba claro que a partir de 
ese momento Rafae l Blasco 
Junto a los cl scarlstas tenlan 
planteada una estrategia pollti· 
ca para mermar poco a poco la 
fuerzas del secretario general y 
presentar su batalla en el próxl· 
mo congreso de pals de los so· 
clalistas valencianos. 

Levante . EL MERCANTil. VALENCIANO - 7 

VALENCIA 

Confusión 
En el seno de la fontanerla 

mayor lermlsta se Insistía de 
nuevo en pedir In cabeza de 
Blasco argumentando que al 
acabar con él se acababa la di· 
sidencla. La denuncia presenta
da por Blanco B lonquer sin el 
conocimiento previo del respon· 
sable máximo do In conselloria 
se ha visto quo podla sor una 
solución. Naturnlmento, una so· 
lución muy sucio. 

Nadie on In oposición, ni de 
derechas ni do Izquierdas (a ex· 
capción del CDS quo es de cen· 
tro), ontiende ol motivo que ha 
movido al presidente de la Ge· 
neralilat a relacionar el cese de 
un ministro de su gobierno con 
la presunta corrupción - aun sin 
probar- de dos funcionarios de 
la confianza de su directora ge· 
neral, Blanca Blanquer. El único 
Interés que puede tener Lerma 
es confundir a tirios y troyanos y 
enterrar polftlcamente y para 
siempre o uno de los pocos dls
crepantes con sus formas de 
hacer polltica. 

SI volvemos otra vez a la ca
dena de responsabilidades poli· 
tices, lo más sensato, digno y 
coherente a la vista de cómo 
funcionan los Instituciones va
lencianas a las que o diario se 
los acusa do amiguismo, favori
tismo y demás lsmos sorla, por 
el bien de la transparencia 
institucional, como dice ol pro· 
pio Lormo, que ol presidente de 
la Generalitat, mllxlmo respon· 
sable de cuanto acontece en el 
Gobierno valenciano, presenta· 
rñ también su dimisión tal como 
en su dio le pidió a Rafael 
Blasco. 

No os normal quo el conseller 

Todos, Incluso Blasco, sobfon que Iban a cesarle. M. MOUHES . 

Blasco, que sabia tenla interve· 
nido el teléfono, haya manteni· 
do una conversación telefónica 
que le pudiera implicar en algún 
raro asunto. Nadie le cree ton 
tonto. 

Si al final no se demuestra 
nado, el mo/I honorsb/o prosi· 

dent tendrá que volver a expli· 
carse ante el pueblo valenciano 
como lo ha hecho ahora. En mi 
modesta opinión creo que a 
Juan Lerma lo ho explotado In 
bombo en sus manos y que 
todo ello traerá graves cense· 
cuencias en la Genoralitat. No 

es normal que el secretario ge· 
neral el PSPV reaccione de esta 
forma. ¿Se sentía realmente 
acosado? ¿Por qué tanto es· 
cándalo? ¿Por qué tantas expli· 
caciones? 

Quien todavía no se ha mani
festado, al menos públicamente. 
es el presidente del PSPV y de 
las Cortes valencianas, Antonio 
Gorc fa Ml ral les. ¿No tiene 
nada que decir? Problablemen
te no. 

Hace sólo unos dias fuentes 
cercanas a Lerma aseguraban 
que el secretario general del 
PSPV tenla la intención de re· 
cur.erar a Jaume Castells en 
Va encia para que fuera él y no 
Eduardo Montes inos quien 
presentara la batalla a los reno· 
vaderas. La fontanería lermista 
aseguraba que a Lerma no lo· 
gustaban los métodos utilizados 
por Montesinos. Ahora. segura· 
mente, no opinarán lo mismo. 
Su jefe de filas le ha superado 
en eso del juego sucio. 

¿Qué opinarán los altos diri· 
gentes socialistas en Madrid de 
una cuesltón que tal y como se 
ha planteado puede salpicar al 
conjunto del partido? ¿Será 
cierto que Alfonso Guerra lo 
sabía? 

Lo que me temo es que todo 
es una cuestión de luchas de fa· 
millas en el seno de los socialis
tas valencianos decidida por los 
•grandes cerebros asesores .. 
que han intentado que Rafael 
Blasco no levante cabeza pollti· 
ca al menos hasta dentro de un 
ai\o, fecha en la que puede fina
lizar la investigación. justo en 
las vísperas del congreso del 
PSPV. 



Se quiere poner 
fin a la crisis 
expulsando a 

Blas·co del PSOE 
La crisis polltica desatada 

·en el Gobierno Valenciano 
como 'consecuencia de las 
supuestas corrupciones des
cubiertas en la Conselleria 
de Obras Públicas y Urba-

. nismo pÓdria terminar con la 
expulsión del PSOE de Ra
fael Blasco, hasta hace unos 
dias responsable de ese de
partamento, según fuentes 
socialistas. Esas fuentes aña
dieron que no será ni 'Joan 
Lerma, ni la Comisión Ejecu
tiva Nacional de esa organi
zación la que tramite el ex
pediente disciplinario que 
puede provocar la expulsión 
de las filas socialistas valen
cianas del único "hombre 
fuerte" que podia restar fuer
za a Lerma. Será un militante 
de base o una agrupación 
entera la que solicite al Co
mité Federal de Conflictos la 
elaboración del expe-
diente de expulsión. / 17 

La Justicia continúa sus investigaciones sobre Obras Públicas 

Asencio Pastor, fundador de Pymev, 
uno de los testigos de la denuncia 

Asencio Pastor Momp6 y Javier Garcfa Pérez 
han sido los dos constructores que ratificaron 
ante el fiscal jefe del Tribuna,! Superior de Justi
cia, Enrique Beltrán, la denuncia presentada por 
la directora general de Urbanismo en base a las 
presuntas irregularidades cometidas por varios 
funcionarios de la Coput, aprovechando la infor
mación de la que disponlan. 

Asencio Pastor fue, junto a Cesáreo Fernán
dez. el creador de la organización empresarial 
Pymev (Pequeña y Mediana Empresa del Pafs 
Valenciano) impulsada por el Psoe, en aquel mo
mento partido en la oposición y actualmente in
gregada en la Confederación Empresarial Valen
ciana. En la Pymev. Pastor Mompó osten- / 

17 tó la presidencia. 

Burriel, será el nuevo conseller de Obras Públicas 

"Una institución no debe ser un 
poder delltro del partido" 

FOTO PENALOA 

El Consejo de Ministros. en 
su reunión de ayer, ratificó el 
real decreto por el que se dis
pone el cese del hasta ahora 
delegado del Gobierno en la 
Comunidad Autónoma Valen
ciana, Eugenio Luis Burriel de 
drueta. 

Simultáneamente, el presi
dente de la Generalidad Valen
ciana, Juan Lerma. proponia 
ayer a Eugenio Burriel como 
conseller de Obras Públicas. 
Urbanismo y Transporte. De 
este modo, Eugenio Burriel ce
sará, tras siete años y siete días 
en el cargo, y tomará posesión 
de la consellerla. Por el mo
mento no hay sustituto de Eu
genio Burriel. El nuevo conse
ller de Obras Públicas señalaba 
ayer tarde a LAS PROVINCIAS 
que " una institución no debe 
ser un poder dentro del parti 
do", para aludir a su 
nueva tarea. 116 
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Deja la delegación del Gobierno y asumirá la Consellería de Obras Públicas 

Bu.rriel: ''Una institución no debe ser un poder dentro del partido" 
El Consejo de Ministros, en su 

reunión de ayer. ratificó el real de· 
creto por el que se dispone el cese 
del has1a ahora delegado del Go· 
bierno en la Comunidad Autónoma 
Valenciana. Eugenio Luis Burriel de 
Orueta. Simultáneamente. el presi· 
dente de la Generalidad Valencia
na. Juan Lerma, proponla ayer a 
Eugenio Burriel como conscller do 
Obras Públ icas, Urbanismo v 
Transporte. De este modo, Eugenio 
Burriel cesará, tras siete- años y sie
te dlas en el cargo, v tómará pose· 
sión de la consellerla. Por el mo. 
mento no hay sustituto de Eugenio 
Burriel. La cuestión se podrla resol· 
ver en el próximo Consejo de Mi· 
nistros. Conc,epción Sáenz. gober· 
nadara civil de Castellón. suena 
para sustituir a Burriel v será dele· 
gada del Gobierno en funciones a 
panir de mal'lana en la Comunidad 
Valenciana. 

Eugenio Burriel comenzó ayer la 
tarea do dejar el palacio del Temple 
y volver a urf domicilio panicular 
dejado hace siete años. En ese ca· 
metido atondla a la vez a informa
dores y pintores. guardamuebles y 
entrevistadores. Este es el diálogo 
que pudimos mantener con él: 

- Siete afias es un periodo sufi
cientemente amplio como para jus
ti fica un cambio de tarea ... 

- ¡ Estaba su labor redondeada yel 
- En polltica nunca se puede de· 

cu que una tarea se ha redondeado. 
Sobre todo si uno es exigente con· 
sigo mismo y tiene un minimo res
peto a los ciudadanos. Redonda ... 
en absoluto: siempre se siente la 
insatisfacción por lo que no se ha 
hecho v lo que no se ha hecho 
bren. 
-tPero se puede decir que se cierra 

un ciclo .. .7 
- Eso si. se cierra un tiempo, un 

ciclo. En la vida pública es bueno 
cambiar de c.ometido. sobre todo 

cuando se trata de una tarea como 
la delegación del Gobierno o el Go
bierno Civil. donde le vida diaria es 
muy dura. 
-¡l e he tentado volver e la Uni· 

versidedl 
-SI, mucho. Pero soy un hom· 

bre de partido y si el secretario ge
neral del partido y el vicesecretario 
federal te piden que asumas una 
nueva responsabilidad para lrabajar 
en el partido. no puedes negarte. 
En este sentido, sigo creyendo fir. 
memente en el proyecto socialista 
que supone para este pals un pro
greso en solidaridad. Y por ello. 
sigo ilusionado en lo que se refiere 
a trabajar y colaborar en el proyec· 
10; aunque en el camino aperezcan 
sombras que momentáneamente 
parece que oscurecen un balance 
que es claramente positivo para el 
pals. 
-¡Se refiere e esta última sombra 

de Valencia/ · 
- No. hablo .en general. 
- ¡ l e molesterie pesar a la historie 

politice velenciena como el goberna
dor de les riadas/ 

- Hombre, pues no es eso ... No 
me gustarla. Yo no hago que llueva. 
Si pudiera hacerlo tendrla una ren
table profesión. Aunque si que es 
cieno que me ha tocado llegar al 
cargo tras una riada histórica y lue
go pasar una época en la que coin
ciden varios episodios de lluvias 
peligrosas. Pero ha habido una cre
ciente sensibilización de la socie
dad frente a ese problema. 
-¡Y esté resuelto/ 
-Resuelto, no. Pero en materia 

de Protección Civil se ha dado un 
salto cualitativo imponante y se ha 
generado una conciencia social en 
las instituciones y los ciudadanos. 
Todos hemos dodicedo al asunto 
esfuerzo. dinero y preocupación v 
yo he colaborado desde mi puesto. 
Resolverlo es tarea de años, pero se 
ha logrado poner la Protección Ci-

Ourrlel. en la costa. 

vil on la primera linea de las preo
cupaciones y ahora creo que somos 
pioneros en este campo. 

- Pero IV Tousl 
-Me voy contento porque el 

plan de defensa del Júcar está ad· 
judicado y avanzado. de modo que 
ahora sólo tienen que seguir su ca
mino las obras. 

- ¿l o calificamos entonces como 
el hombre del by-passl 

- El plan del Júcar y ol by-pass 
son un mérito positivo del Gobier
no. Es lo que més llama la atención. 
Pero me he ocupado de otras cosas 
como la autovla Valencia-Madrid. 
Una cosa he aprendido en este 
tiempo: que lo que más se te reco
noce no es ni lo que más te ocupa 
ni lo que tiene más dificultades. Yo 

Es acérrimo defensor de la Ley de Costas 

Así ve el urbanismo- el 
de Obras Públicas, 

nuevo .. conseller 
Eugenio Burriel 

La era socialista ha venido a 
demostrar que. una vez incorpo
rados a la caravana, lo de menos 
es el carro al que van subidos 
los hombres fuertes del sistema. 
Hoy en dla, un ministro está 
perfectamente capac itado para 
ocupar cualquiera de las certe· 
ras. y si hoy es Sanidad. por po
ner un ejemplo. mañana ya ve
remos. que por carteras no será. 

Este es el caso de Eugenio 
Burriel. que si hoy es delegado 
del Gobierno en nuestra comu
nidad. mal'lana puede muy bien 
ser conseller de Obras Públicas. 
pasando a ocupar el sillón del 
fulminado señor Blasco. Y, con 
toda seguridad, Burrie l desem· 
peñar{l su cargo sin mácula que 
atribuirle. Podemos estar tran· 
quilos. 

Para bien o para mal. Burriel ha 
podido opinar en todos aquellos 
asuntos contravenidos que han 
ido surgiendo entre los dos go· 
biernos. pero nunca ha quedado 
al margen. En materia de Obras 
Públicas. su próximo destino, la 
labor que ha desarrollado ha sido 
hancamente positiva. Ahora resta 
saber si, una vez al frente de la 
Consellerla, sus planteamientos y 

su pensamiento en esa materia 
van a ser acertados. 

Allá por el año B6, Burriel se 
comprometió a iniciar las obras 
del by-pass con una "demora 
mlnima". y declaró estar "suma
mente sensibil izado" con toda 
la cuestión, aun cuando recono 
cla estar a merced del Consejo 
de Ministros y del Ministerio de 

. Hacienda, por aquello de l os 
chavos. 

Sea como fuere, y tal como 
glosó un cronista de este periódi
co. Eugenio Burriel pasará a la 
historia de Valencia por haber lo
grado resolver el grave problcmn 
de tráfico creado por la ausencia 
de una circunvalación digna para 
la ciudad. aunque ésta es la hora 
en la que el problema aún no ha 
sido resuelto. pero lo será. 

Mas su optimismo le jugó una 
mala pasada cuando. unos meses 
después. con sólo dos tramos de 
la obra aprobados. declaró que la 
misma "podrfa estar terminada a 
finales dol nño B9'", y eso es an
teayer, o mañana por la tarde. 

El metro. El encauzamiento del 
barranco del Carraixet. El corre
dor comarcal. La Ley de Costas. 
de la que se ha declarado partí -

dario on repetidas ocasiones. To
dos estos son temas en los que 
Burriel ha tomado parte activa. 
siempre como portavoz de "la 
buena disposición" del Gobierno 
central, una veces inaugurando. 
otras. como catedrático que es. 
con el puntero en la mano. dando 
explicaciones. 

Si hay algo que se l,lega a do· 
minar desde una delegación de 
gobierno. os el dificil arte de sa
ber dar la cara. Y Eugenio Burriel, 
una vez destapado el tarro de las 
esencias de la Consellerla de 
Obras Públicas. va a tener que 
dnrln on no pocas ocasiones. 

Ojeando la currlcula del próxi· 
mo conseller del Obras Públicas. 
uno soca la impresión de que el 
hombre ha estudiado de todo. Es 
catedrlnico. especial izado en de
mografla y geografla agraria. y li · 
cenciado en Derecho. Pero de lo 
que se va a ocupar. sólo se le 
suponen los conocimientos ad· 
quiridos o medida que ha tenido 
que u enfrentándose con los pro
blemas que a este respecto han 
ido surgiendo en la Comunidad 
Valenciana. que. todo hay que 
decirlo, no han sido pocos. 

l . N. Blanch 

me he sentido muy orgulloso. por 
ejemplo. de que en las tensiones de 
Puerto de Sagunto nunca se rom· 
piera el hilo del diálogo y se evita· 
ran violencias graves. Influyó tam
bién la suene, claro está ... 
-¡Ha mejorado el clima de diálogo 

en Valencia/ 
-Yo creo que si. sin duda. No 

hay más que recordar aquellos 9 de 
octubre ... He procurado contribuir 
a que en Valencia hubiera diálogo y 
convivencia. Poro la verdad es que 
la sociedad estaba madura para ello 
y yo no hocrn més que insistir en un 
esfuerzo. Es1a casa. por otra parte. 
ha estado siempre abiena a todos. 
He procurado- estar en contacto 
con mucha gente, con alcaldes de 
todos los pueblos. con ... 

- En este sentido usted que no te· 
nla núcleo de par1ido puede ahora 
epor1ar un caudal tras de si... 

-Soy hombre de partido que 
trabaja en el parudo dentro de su 
linea. No entiendo las cosas de 
otra manera. Participo y acepto 
los resultados v las resoluciones. 
He guardado un exquisito cuida· 
do do no mezclar las instituciones 
con la vida interna del partido. 
Como cOnseller mi linea ha de ser 
igual. 

Una institución no es ni debe 
ser un poder dentro del part ido. 

-Esa partitura suena a conocida ... 
- La he tocado desde el año 75. 

Y creo que es la que toca la inmen
sa mayoría de los cargos socialis
tas. 

-¡Qué le dice a los valencianos? 
-Que les agradezco la paciencia 

y la colaboración que me han mos· 
trado en siete años. Y asegurarles 
que en mi nuevo trabajo lo único 
qúe puedo ofrecer hasta ahora es la 
máxima dedicación e ilusión por 
hacer las cosas bien. Suena a tópi· 
co pero es verdad. 

- le toca uno labor desgredable: 
entrar con el mocho ... 

-Es pronto para hablar. No estoy 
ni nombrado. Tengo que buscar 
equipo de traba10. ir abordando lo 
que hay en marche. que es mucho 
e importante y consolidar Primero. 
hacerse cargo de cómo están las 
cosas. 

-Pero ha de limpiar una fachada ... 
- Con palabras no se convence a 

la gente. Tengo una trayectoria de 
siete años v creo que con ese baga
je puedo ofrecer credibilidad a la 
sociedad valenciana. Con el apoyo 
del Gobierno valenciano v de los 
funcioni'.!rios creo que estos.episo
dios se o lvidarán pronto. Y que los 
ciudadanos se convencerán pronto 
de que las instituciones traba¡an 
para su mejor servicio desde el res
peto a la legalidad vigente. 

En lo referente al cese de altos 
cargos de la Coput 

Blanquer se siente dolida 
por las palabras de Lerma 

La actual directora general de 
Urbanismo de la Consellerla de 
Obras Públicas, Blanca Blan
qucr. se siente tremendamente 
dolida por las manifestaciones 
del presidente Lerma referentes 
al cese de todos los altos cargos 
de lo Consellerla. 

" l o que dijo el presidente -
aseguró Blanca Blanquer- me 
ha dolido mucho. con todos los 
respetos. v me ha parecido muy 
t riste. Sobre todo por la frase 
con la que recomienda al nuevo 
conseller de Obras Públicas que 
se rodoe de un equipo de su 
confionzn. Es como si alli no 
cumplibsomos los cinco di rec
tores gonoreles que t rabajamos 
en la consellerla. Esto me ha 
ofendido.'' 

Blanca Blanquer. que hasta 
ahora es el único alto cargo de 
la Coput que ha presentado por 
escrito su dimisión al conseller 
en funciones. ha afirmado que 
trabajó duro para elaborar " el 
roglamonto do presidencia. el 
reglamento dol Consell. el de le 
Consollorlo ... Cuando me ha pe· 
dido algo se lo he hecho de ca
beza. y encantada. v que luego 

diga eso. la verdad. me ha doli
do mucho". 

La directora general de Urba
nismo fue la persona que hace 
un mes estableció contacto con 
el fiscal jefe del Tribunal Supe
rior. Enrique Beltrán. para po 
nerle en antecedentes sobre 
unos hechos presuntamente co
metidos por dos de los funcio · 
narios a sus órdenes. y que po
drlan ser const1tut1vos de deli to. 

Blanca Blanquer habla rec1b1-
do confirmación de que los fun
cionarios Inmaculada Sancho 
Cogollos y Rubén Muñoz Maní 
podrlan haber tomado pane en 
una posible extorsión por los 
constructores Asensio J . Pastor 
Mompó y Javier Garcla Pérez. 
consejeros delegados de la em
presa Debimar, S.A. según indi 
can fuentes de toda solvencia. 

La directora general de Urba· 
nismo ha señalado a nuestro pe
riódico que probablemente no 
seguirá desempeñando funcio
nes en la Consellerla de Obras 
Públicas. y que de momento 
desconoce cuál será su futuro 
inmediato. 

T. laguna 



AP y CDS, con problemas y tampoco el futuro se presenta despejado a IU 
MARIN GUERRERO 
ALICAN1E 

Un p:u tic conclusionc. ... . al 
menos, debe haber cxlraidu el 
partido mayorirnriamcntc vola
do en la provincia de Alicante 
desde que la democracia nos vi
no. El PSOE. en un · n~o raro. 
vió como perdía su sexto esca~o 
alicantino afectado por un des· 
gaste cuyas causas, en lo que se 
refiere a esta provincia, aún no 
debe haber aclarado totnlmen
tc. 

De hecho, pocos cambios se 
aprecian en el funcionamiento 
de su organización, si bien, tal 
vez animados por el síntoma de 
debilidad revelado en el 290, 
los ataques a sus más destaca
dos dirigentes se han agudizado 
y. por supuC$tO, no han hecho 
más que empezar. 

Los peligros del partido que 
gobierna puede provenirle de 
un exceso de confianza. Atri
buir, como se ha hecho por 
fuentes acreditadas, al trato de 
los medios informativos el que 
la mayoría se haya quedado en 
el alero, es cerrar los ojos para 
abrirlos en aquel 15 de junio 
sorprendente, de fácil victoria 
socia lista cn·le puso en camino 
hacia el Parlamento Europeo 
de Estrasburgo, precisamente, 
cuando se temían los efectos del 
14 de diciembre del 88. 

Mejor parados· han salido de 
las prucba.s que han tenido que _ 
afrontarar los del Partido Popu· 
lar que, según Fraga, ha vuelto 
a rcfundar José Maria Aznar. 
Juan Antonio Montesinos ha 
vivido en el ejercicio actual una 
de las más curiosas cxpcricn· 
cias de su carrera politica. De 
alguna manera, ha repetido la 
triste experiencia de su pr~de
cesor en el cargo, José Crema
dcs Mellado, aunque no con los 
mismos resultados. Si Crema
dC$ tuvo que seguir en In diricil 
lista del Senado, Montesinos, 
vió como era desplazado al 
puesto número 3 de la lista, lo 
que dadas las incertidumbres 
con las que el PP acudln a los 
comicios, no era ninguna tonte
r!a. 

En cuanto a Pepe Cholbi, ha 
vuelto a reeditar su habilidad 
¡>Ara no desaparecer del primer 
plano. Dedo él que habla juga
do desde el primer momento a 
ser número dos y con esa estra· 
tegia al menos así se ha difun
dido salió sin problemas para 
otros cuatro anos merced a sus 
bucñós cóntaeios.en Madrid. 

Erpmidó·de Fraga volvió a 
disponerpárá au lisia alicantina 
la prC$encia de un cunero. Era, 
también, una especie de reedi
ción del caso de Juan Rovira 
Tarazona, pero esta vez trnt5n
dose de alguien tan cercano a 
Manuel Fraga que, incluso, 
ahora se dice que tnl proximi
dad no va a favorecerle en de· 
masla. 

Federico Trillo, situado en la 
vieeprC$idcncia segunda de In 
Cámara, accede a lugares de 
gran prestigio personal pero de
ja por ver cuál será, en definit i· 
va, su participación como dipu
tado por la provincia de Alicnn
tc. 

Lns fil as del CDS, al cabo de 

los pe/¡,. 
Para ¡ g os 

J Cobe/ Pal"fido 
, P11 J lla111e 
l e~e11 . 
f/le 1111 e Ve111rfe 
1COllfla11:.tceso de 

Za 

Trillo Flg1moo,'•dmtr0 l.dtfPartldo'l>opular, 1< amr6 o tos roltgios rltctoralts. aunqut 1111 ""6 tn Aflcamt. 

La sorpresa de la temporada 
habría que centrarla en la ele
vación de un representante de 
Izquierda Unida, fue rza en la 
que el grueso de la organiz.:i· 
ción tiene signo comunista, a un 
cscaao, con lo que podría decir
se recupera ese sector de la so
ciedad aquel qe tuvo el PCE 
bajo la dirección de Santiago 
Carrillo en la persona de la hoy 
militante del PSOE. Pilar Bra
bo. 

los dos prooesos registrados, 
quedan en Alicante más o me
nos como estaban. Es decir. Ra
fael MartlnezCampillo mantie
ne su cscnno en medio de un 
deterioro bastante generalizado 
del partido de Adolfo Suárez. 
cuyas prC$encias por aqu! fue
ron, por cierto, menos brillantes 
qe en ocasiones anteriores. 

No obstante, el presidente 
provincinl centrista, evidente· 
mente, puede nspirn r a m6s. 
Estos dlas el protagonismo del 
CDS crece en alas de su contro
versia con el presidente de la 
Diputación y secretario general 

del PSOElocnl, Antonio Fcr
nAndez Valenzuela. 

Llegado a este punto, no hay 
por menos que recordar que lns 
fechas son propicias para hn
blar de las elecciones. munici
palC$ autonómicas, que se cele
brarán dentro de unos mC$CS 
Hay que dejar constancia aquí 
de que serAn estas elecciones, 
con toda probabilidad, mucho 
más propensas a lo conílictivo 
que las desarrolladas en el nno 
que ahora acaba. Hay un deba
te abcrto en el seno del PSO 
acerca de quién será el futuro 
alca! de de Alicante y en el 

mismo nadie tiene claro quién 
haya de ser el candidato. Los 
últimos acontecimientos pare
cen buscar In yugular del can
didato Fcrnández Valenzucln, 
al tiempo que José Luis Lassa
letta puede mirar con esperan
za a esos comicios en los que. 
por otra parte, no hay que des
cartar la participación del mis
m!simo Garcfa Mirallcs, si es 
que los sondeos para el proceso 
electoral autonómico ofrecen 
serias dudas. si bien es cierto 
que de dudas no va a librarse el 
PSOE en ningunas de las elec
ciones que ahora se vislumbran. 

Los procesos que en las últ i
mas semanas se han desarrolla· 
do en los paises del Este de Eu· 
ropa, hacen que, para las nue· 
vas elecciones. sea un interro
gante a de sp ejar las 
consecuencias que para la lz· 
quierda Unida de Alicante ten· 
gan los mismos. 

El ano acaba de no muy bue
na manera, ya que hay conílic
tus entre los importantes, comu 
el PSOE y PP. mient ras ~ue a 
las rCSl 3ntc!io Íucrz.as pohticas 
nada les augura un pró•imo fu . 
turo que sea mejor que el que 
a hora tienen. 
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LA PAEPARACION DE LAS AUTONOMICAS, OBJETIVO COMUN DE TODOS 

Intensa actividad congresual de todos 
los partidos durante el próximo año 

Con la vlsla puesta en la cele
braclon de las elecciones autono
micas y municipales, previstas 
para la primavera de 1991. la acti
vidad de los partidos con lmplan
lación en la Comunidad Veloncla
na sera a lo largo del ano que 
manana empieza frenética y de
sorbllada. 

Los congresos, asambleas, 
conferencias, etc., de las distintas 
formaciones polltlcas so suce
deran durante los próximos me
ses a un ritmo vertiginoso. Tras ol 
descalabro que para la mayorla 
de partidos supusieron las elec
ciones legislativas del pasado 29 
de octubre, ahora es el momento 
do planificar estrategias de parti
do que permitan afrontar la próxi
ma convocatoria ante las urnas 
con la seguridad, como mlnlmo, 
dt Quedarse como est6n y no 
peor que hace cuatro anos. Como 
en el chiste, Lrecuerdan?, lpcr la
vor, vlrgencita, que me quedo co
mo estoyl 

No hace falta echar mano de 
periódicos o revistas muy anti
guas para recordar lo que loa li
deres de los grandes y pequenos 
partidos manifestaron tras las 
elecciones generales. Todos, sfn 
exclusión, apestaban pcr una ro
definición ldeolOglca de sus parti
dos: por la reorganización Interna 
de los mismos, y, sobre todo, y 
aqul atención, sufr ido ciudadano. 
pcr ol contacto directo con ol pue
blo. Los partidos, o aquellos quo 
planifican sus estrategias, so hon 
dado cuenta, después de casi 
quince anos de democracia, que 
eso del pueblo no es una ontolo
qulo, oigo amorlo y disperso, y, 
pcr tanto, manos a la tarea v todos 
a la calle a recordarle al pueblo 
que estamos a su servicio. 

VAMOS DE CONGRESO 

Los calendarios de trabaJo do 
todos los partidos ya tienen su
brayadas en roJo las fechas do 
1990 elegidas para la celebraclón 
de congresos o eventos de simila
res caracterfsticas. Para aquellos 
que no estén excesivamente faml
llarlzados con la termlnotogla al 
uso en clrculos pcllticos, un con

greso no es més que la reunión do 
una serle de militantes de un par
tido que acuden a la misma on ca
lidad de representantes del resto 
de militantes. En los congresos se 
abre un debate en torno a una se
rle de documentos o pcnenclas 
en los cuales resulta plasmada lo 
linea Ideológica y programétlca 
del partido, tras sar sometidos a 
votación. Pero adam6s, en los 
congresos se procede al relevo 
de los cargos eJecullvos del parti
do, abrl6ndosa un proceso elec
toral lnlemo qua culmina con la 
nominación de una nueva dlroc
c!On. 

Pues bien. en estas lldos so vera 
Inmerso durante esto ano el Parti
do Popular (PP). Recién celebra
do su congreso provincial de Vo
lencla, con la elecclOn de Pedro 
Agramunt como presidente pro
vincial. el PP celebrara duranto ol 
primer semestre de 1990 su con
greso regional, del cual saldra 
elegida una nueva ejecutiva qua 
pcndrrl nn a ta actuaclOn do lo 
geslora regional presidida por 
Juan Antonio Montesinos, tam
bién presidente provincial dol PP 
en Alicante. En principio, todo 
apunta a que Pedro Agramunt as
piraré. como ya lo hiciera on la 
provtnclal, al cargo de presidente, 
en esle caso regional. Sin embar

_go. todo.apunta a.Que ta confron-

fl prOJ 
de ta 

En la foro. la mesa del cil11fT'o congreso del PSPV-PSOE. celebrado en 1unio de 1988 Lo ove 
pasará en el próximo congreso es. ahora más ove nunca. una gran incógn11a 

El PSPV-PSOE 
vivirá a lo largo de 
1990 las típicas 
tensiones 
precongresuales, 
acentuadas, si cabe, 
tras la crisis abierta 
por el cese tic 
Blasco como titular 
de Obras Públicas 

toclon con erras cnndldnturns 
seré segura y que la lucha onlro el 
sector que encabeza lo dimisio
naria presidente del grupc parla
mentario pcpular, Rita Barbera, y 
los eguldores de Agramun~ será a 
muerte. Como viene slondo habi
tual durante los lllllmos anos, ésle 
que ahora empieza resultaré muy 
movido para los "pepes" valen
cianos. Entre otras cosas, pcrque 
del resuttado del congreso regio
nal dependeré qulénos serén los 
candidatos a la Genoralltot y e la 
Alceldla en 1991. 

El Centro Oemocrétlco y Social 
(CDS) del duque do Surlrez seré 
el més madrugador do nuestra 
Comunidad en la colobraclOn de 
congresos. Para el die 13 do one
ro esta prevista le celebraclOn de 
una asamblea provincial en la 
cual se procederá a la elecclOn de 
los compromisarios qua deberrln 
acudir al congreso nacional del 
partido, a celebrerso en Torremo
llnos (Mélaga), los dios 10 y 1 t de 
febrero. Y tres ol nocional, ol con
greso federal o roolonnl do los 
centristas valenclonos, provisto 
pera los dlas 8 y 9 do man:o. Para 
todos es un misterio ol futuro del 
CDS. aunquo sus lldoros locales, 
ol primero José Luis Boa do. presi
dente provincia!, asoguren que 
los que premonlzan la desapan
clOn del partido centrista no tie
nen "ni Idea de lo quo osl4n ha
blando". En cualquier coso. bonl
la pepoleta la quo tlonon Suaroz y 
su equipe por dolanto. En primor 
lugar, et congreso nacional de
beré acercar pcsturoa con los di
sidentes o crllicos quo desdo el 
pasado 29-0 han eblorto el tarro 
de las criticas y han dirigido sus 

M iguel Ramón lzou1ordo. acrual pros1denro regional 
do UV. no se presenrard a la reelección 

aloques hacia la dfrecclon <101 nalislas do Unlon Valenciana 
partido y muy ospeclalmonto ha- (UV). ta lormaclon liderada pcr Vi-
cia aquellos cargos mas cerca- cente Gonmtez Utondo se ade-
nos a Suérez a los que acusan de lento al resto do partidos y hace 
tener secuestrado al ·duque· y escasas semanas celebró, en un 
alelado do la realidad quo repre- mismo dla, to asamblea provtncial 
senl en las bases del partido. En y la asamblea regional. donde se 
nueslra Comunidad, el CDS otro- ebrio el debato y so oprobO la co-
vlesa uno da sus momentos mas marcallzaclOn dot partido. Pero 
convulsos, y la celebroclOn del ademas. durante t 990, UV proce-
congreso federal daré testimonio daré al ro levo do todos sus cargos 
de ello. ejecutivos. Miguel Ramon Izquier

do, actual prosldonle regional. 
Po~ l_o q~c res!>ecta a los reglo- anuncio haco ya tlompo su r<°qcJ. 
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El Partido Popular 
celebrará, por fin , el 
congreso regional. 
Pedro Agramunt 
deberá enfrentarse a 
otra 11 otras 
candidaturas 

slOn de no presentarse a la ree
lecclOn. Parece estar claro que su 
sustiluto seré Gonmlez Uzondo y 
sigue abierta la Incógnita en !orno 
a cual seré el sucesor de ésle al 
frente de la presidencia provincial 
del partido en Valencia. 

HACIA EL ASENTAMIENTO DE IU 

También Esquerra Unida del 
Pals Valencia (EUPV) y los dos 
partidos que Integran la coallcion. 
PCPV v Pasoc, celebraran duran· 
te 1990 reuniones de sus mád
mos oraanos. La coallclOn presi
dida en-nuestra Comunidad por et 
diputado Albert Taberner y cuyo 
máxlmo llder a nivel nacional es 
Julio Angulta. celebrara su segun
da asamblea entre tos meses de 
man:o y obrll. semanas antes de la 
celebracton de la asamblea na
cional. 

En nuestra Comunidad. tres 
seran los documentos Que se pre· 
sentorén a la asamblea para su 
debate y dlscuslon. En primer lu
gar, una ponencia de contenido 
ideolOglco, a la que seguiré la 
presentaclon del borrador del 
programa olee-toral para las mun1· 
cipotes y outonOmlcas. Ademas. 
un tercer documento. centrado en 
et modelo organizativo de EUPV. 
servlra de marco de una discu
siOn quo tiene como obJetlvo fina l 
avanzar en el asentamiento de 
EUPV en tierras valencianas. 

Por su parte, et PCPV. celebrara 
su congreso a finales de 1990 o 
principios del 91. Iras un largo 
eno de debate Interno en torno at 
papel que ta fuerza comunis1a de
be y tiene que ocupar dentro de ta 
coaticiOn. 

PSPV: LOUE SERA. SERA...? 
Tampoco los socialistas valen

cianos serén ajenos a todo esle 
ajetreo congresuat, si bien su 32 
congreso federal esté fijado para 
1991, poco anies de la celebra
clOn de las autonOmlcas y munici
pal es. 

La crisis abierta en el partido 
tras et rec lonte cese del conseller 
de Obras Publicas. Rafael Blasco. 
y la marcha de Ciscar a Madrid en 
calidad de d iputado, abren un 
slnfln de Interrogantes, algunos 
de los cuales apuntamos a titulo 
de Inventarlo. LOué va a hacer 
Blasco y ros que te apoyan a part ir 
de ahora? ¿cerrara filas Clprlano 
Clcar en torno al ex conseller do 
Obras Públicas? LHacla dOnde se 
decantara Eduardo Montesinos. 
director general de TrabaJo y ler
mista de pro hasta hace unos me
ses. ahora ansioso por alcanzar 
su particular cota de poder?. y. 11-
nalmento. LcOmo va a navegar el 
secretarlo general del PSPV
PSOE. Joan Lerma. ciertamente 
avezado navegante de aguas tur
bulentas aunQue nunca tanto co
mo lo ostan ahora? En el seno oe 
tos socialistas valencianos sora 
tan Interesante et congreso del 9 1 
como la etapa precongresual que 
ya ha dado comienzo. 

AMPARO TORTOLA 
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la destitución súbita del 
conseller de Obras Públicas, 
Urbanismo y Transportes (Co
put), Rafael Blasco, ha sido el 
notición de la semana por es
tos lares. Su resonancia en el 
ámbito del Estado espal\ol 
tampoco fue parca, alcanzando 
la triste fortuna de emparejarse 
con episodios de relumbrón In
ternacional. El cese de una 
personalidad polltica, involu
crándola en trapicheos corrup
tos, justifica tan sonoro y mor
boso eco. Más aun cuando 
buena parte de lo dicho y escri
to sugiere la Imagen de un 
chorizo sorprendido in fragantl 
con la maleta colmada de mi
llones sucios. 

El escandalazo ha sido tal 
que parece gratuito clamar 
para que concluya en el ban
quillo de los acusados, a fin de 
sustanciar las responsabilida
des penales que hubiere, y 
también las pollt lcas qu, sin 
duda hay, pues unas y otras 
son exigibles en las instancias 
pertinentes. 

· - En punto a las primeras, la 
fiscalla ha Iniciado ya, como es 
sabido, las diligencias clarifica
doras de las Irregularidades 
denunciadas por la misma Co
put y que afectan supuesta
mente a funcionarios suyos 
que estarlan relacionados con 
la recaliflcaclón urbanlstica de 
unos terrenos y por cuya ges
tión perclblrlan una espuerta 
de millones. Con temeridad 
pasmoso, un medio Informativo 
ha publicado los nombres de 
los 1mpllcados, anticipando con 
ello parte de una sentencia 
condenatoria contra quienes 
hoy por ho{no son culpables. 

¿Temeridad d igo? ¿Y qué 
pensar de Bienes Blenquer, 

directora general de Urbanis
mo, que he sido el fulminante 
de todo este embrollo? Apues
to por su buena fe y me admira 
su sentido del rigor, pero pro
ceder o denunciar un hecho de 
tamal'lo gravedad sin el conoci
miento previo del titular de la 

·consellerla es, cuanto menos, 
ligereza sorprendente en una 
funcionaria de acreditada ex
periencia y eficácia. 

La clave 
del 

escándalo 
En este mismo capitulo pe

nal se investiQ.a la especie insi
diosa que atribuye al conseller 
Blasco cierto lucro por los ser
vicios prestados a una Inmobi
li aria francesa. Se habló de 
ello conmotivo del plan general 
de ordenación de Valencia y, 
concretamente, acerca de los 
parajes de Rafalell y Vistaballa 
apetecidos por la compallla 
aludida. Es un chisme que re
sista el tiempo. 

Ha llegado, pues, el momen
to de abandonar cuanto sea 
posible en ambos asuntos y 
ponerle grilletes a quien co
rresponda. El mismo ex conse
ller Blosco lo ha reiterado por
que es el más interesado en 
que se depuren las responsa
bilidades y cese de uno vez 
por todas la sutil acusación In
termitente cebada por quienes 
apllcan a la contienda polltica 
procedimientos abyectos. 

Mientras llega ese momento 
liberador de toda sospecha, lo 
situación de Rafael Blasco no 
va a ser envidiable y, después, 
cuando aparezca ajeno a los 
hechos que se Investiguen - y 
en ello apuesto el cuello-, 
será dificil que se le resarza lo 
mella ocasionada en su presti
gio y fama. Extremo éste tnn 
decisivo que se nos antojo la 
clave del escándalo orquesta
do. Tan orquestado que fue fil
trado con anticipación suficien
te y con todo lujo de detalles a 
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Política depredadora 

Rafael Blasco y Joen l arma, en las Cortas. M. MOUNES 

los medios Informativos con el 
fin - imaginamos- de que 
ninguna circunstancio pudiera 
frenar o desviar el plan previs
to. Al fin y al cabo, no se trata
ba da neutralizar a un adversa
rio polltlco, sino de aniquilarte, 
vertiendo sobre su blografla 
una espuerta da mierda en for
ma de sospechas. 

Más 
oportunismo 

que pru~encia 

El presidente Lerma ha de
clarado, ciertamente, que cree 
en la Inocencia de su conseller 
defenestrado, y con tan lisonje
ra afirmación deduzco que da 
por hecho habar aventado las 

suspicacias y restablecido el 
honor del agraviado. Pues no, 
no mola, presidente. De creer 
en la Inocencia de Blasco lo · 
procedente hubiere sido espe
rar el resultado de las pesqui
sas Judiciales y la formulación 
de cargos. Precipitar el desa
guisado tiene los visos de una 
puñalada politice que, paradóji
camente, puede herir al mismo 
villano. 

Por decir, ha dicho también 
que el cese del conseller pre
tende moralizar la vida pública. 
1A buenas horas mangas ver
des! Como si la moralización 
no fuera una norma de cumpli
miento diario. No ser asl, si 
hay que ejemplificar cuando a 
mano viene o el arbitrio dicta, 
ocasiones se han dado para 
que luz, taqulgrafos y Jueces 
irrumpiesen en parcelas con
cretas de la Administración y 
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del partido. Estos dias se han 
recordado, y no sólo las del 
inefable Manuel Rlvas. 

Es probable que en amplios 
clrculos de Ja opinión pública 
se aplauda Ja drástica decisión 
presidencial. l a caza del co
rrupto, aunque lo sea a título 
de presunción, o no lo sea en 
modo alguno, suscita siempre 
la acogida entusiasta que se le 
deparaba a los leones en el cir
co romano. En este sentido es
toy dispuesto a reconocer que 
Joan lerma ha ganado un 
cuartillo de gloria justiciera en
tre el personal desinformado, y 
mucha más entre sus parciales 
del partido. Para quienes nave
gamos sin carné ni comparti 
mos dete rminada ética, el 
asunto tiene otra lectura y dile
rente calado. 

Un gran 
osario de 

líderes políticos 

la operación -puntualiz<>
se inscribe en ese denso pro
ceso de depredación aplicado 
en el colectivo socialista valen
ciano, en el que ha sido sega
da cada cabeza que ha brillado 
o sobresalido. Podrla apuntar
se - y apunte>- que el ensue
i'lo de su secretarlo general 
consiste en reinar en una isla 
Barataria yerma de talentos y 
discrepancias. la historia re
ciente del partido abona ese 
corolario. Recuérdese el osario 
de militantes cali ficados pollti
camente destruidos: Joan 
Pastor, Mart!nez Castellanos, 
Jos6 luis Alblflana, Rlcard 
P6rez Casado, a los que ha
brla que sumar otros que fue
ron rehabilitados para situarlos 
en una via muerta y obsecuen
te con e l pode r establecido. 
Con todos estos cadáveres se 
erguirla un túmulo encimado 
por la efigie barbuda de Joan 
lerma. · He podido con to
dos" , se leería en el epitafio. 
¡Pero a qué preciol 



l :fl 

12 - Levante • •: L MERC ANTIL VALENCIANO 

VALENCIA 

Hasta once nombres propios aparecen en el texto de la denuncia presentada por Blanca Blanquer 

El fiscal jefe de Valencia no archivará las 
investigaciones realizadas sobre la Coput 
Las dlllgenclas abiertas por la flscalía de Valencia 
en relación al caso de posibles corrupciones en el 
seno de la Consellerla de Obras Públ!cas no se ar
chivarán, según ha sabido Levante-EMV de fuentes 
solventes. El caso terminará bien en querella lnter-

JUAN LAGARDERA--~-
El fiscal fofo del Tribunal Su

perior de Justicia de la Comuni
dad Valendana, Enrique Beltrán, 
no archivará el caso de los pre
suntos corrupciones en In Con
sellerio de Obras Públicas y Ur· 
banlsmo, según ha podido saber 
este per16dlco de fuentos abso
lutamente solventes. 

BeltrAn se debate en estos 
momontos ontre presentar una 
querella contra los responsables 
de los hechos objeto de Investi
gación o trasladar las diligencias 
al juez decano para que éste 
prosiga con las investigaciones. 
Según parece, las nuevas averl· 
guaclones que se hacen nece· 
sarlns poro avanzar en ol coso 
son do gran transcendencia, y 
en fuentes cercanas a la fiscalla 
se estimo que debe ser un juez 
ol que lomo tales decisiones. 

Este perl6dico ha podido sa
ber que la fiscalfa ha empleado 
todos los modios legales o su al
conco para investigar o las per
sonas lmpllcndas, lo que Incluye, 
obviamente, la lntervencl6n de 
lehlfonos y la lnvesllgacl6n de 
cuentos corrientes. 

puesta por la propia flscalía, bien en manos del juez 
decano para que prosiga las Investigaciones, que 
comenzaron a raíz de la denuncia de Blanca Blan
quer, en cuyo texto aparecen hasta once nombres 
propios que este diario publica hoy por primera vez. 

presantada silenciando los nom
bres. Según d icho denuncia, 
todo comenzó cuando los 
representantes de la empresa 
Edimar. Javier Gorcla y Asensio 
Pastor, en prosend a dol aboga· 
do José Luis Martlnoz Morales, 
relataron a Blanca Blonquer la 
historia ya conocido de que la 
secretarla permanenlo de la co
mlsi6n territorial de Urbanismo, 
Inmaculada Sancho, oonoce por 
Bartolomé González que éste y 
otras seis personas son copro
pietarias de unos 200.000 me
tros cuadrados en Calpe que de· 
sean vender. 

Paralelamente, el portavoz de 
la misma comisl6n urbanlstlca, 
Rubén Mul\oz, ofrece o un señor 
llamado Camnfles osto posible 
compra. Camal\es y su socio 
Manuel Chirivollo acoplan. Ru
bén Munoz, siompro según la 
denunda, habrln tasado la venta 
en 500 millonos do pesotns. 
•que deben ser pagados a la 
cons11//11rla, al ser en ésta don· 
do se viabilizard In resolución•. 

Por otro lado, ha quedado 
perfectamente demostrado qua 
el fiscal Jefe se entrevistó con el 
fiscal general del Estado, Javier 
Moscoso, hoce dos semanas. La 
entrevista fue larga y el propio 
Moscoso pldl6, al parecer, que 
Ervlque Beltrán le mantuviera In· 
formado de cuantos asuntos de 
lmpor1oncla se fueran averiguan
do. Moscoso habrla apoyado, 
según diversos observadores, In 
decisión de Beltrán de Ir en la In· 
vestlgaclón hasta sus últlmas 
consecuencias. 

Enrique Beltr, n, Izquierda, con Moscoeo. M. MOUHIS 

Los dos compradores buscan 
entonces a los representantes 
citados de Edlmor como posl· 
bles sodos en la operación. Fi
nalmente, los dos primeros se 
retiran y compra Edlmar a Barto
lomé González. quien, a su vez. 
habrla recibido otra oferta de 
una sociedad situada en el edifi· 
clo Torre de Valencia. 

También ha qtJedado más que 
demostrado lo celobroclón do 
una rounl6n entre el propio Bol· 
Irán y el presidente de In Genora· 
lito!, Jonn Lerma, a petlcl6n do 
oslo último. Lermn, cabe recor
dar, estaba Informado de lo exis
tencia de las investigaciones a 
trnvós de la propia denundante 
de los hechos, la directora gene
ral de Urbanismo, Blanca Blnn· 
quor, y dol propio palacio do la 
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Moncloa, hasta donde habla tras
cencfldo el tema a través de Mos· 
coso, tal y como pubDcó Levan
t&-EMV en su edlc16n de ayer. 

Las Investigaciones, por lo 
tanto, prosiguen, aunque el pro
pio Beltrán ha comentado a sus 
colaboradores, según ha podido 
saber este per16dlco, que las 
numerosas filtraciones a los me
dios de comunlcacl6n de algu
nos de los detalles dol caso han 
cegado buena parte de los posl
bl lldade s de encontrar más 
pruebas. 

En la moyorlo do los teléfonos 
de contacto quo oporocon on ol 
texto de la denuncia presentada 
por Blanca Blanquer no es posi
ble localfzar a ninguno de los 
presuntos implicados, tal y como 
ha podido comprobar osto diario. 

Once personas citadas 

Un lolal de once personas y 
dos omprosas, amén de una se· 
ríe de números lelef6nlcos. opa· 
recen relacionadas en el texto 
de la mencionada denuncia In· 
terpuoata por Blanca Blanquer. 
Este peri6dlco ha tenido acceso 
a la Identidad de todas las per
sonas vinculadas al caso desde 
ol primor dio, evitando su edl· 
clón públlco por prudencia y 
para faclll tm las labores pollcla· 
les. Su publicación, en estos 
momentos, se hoce lnovllablo, 
l odo voz que una parlo de osa 
Información ya está siendo alro
nda con pocas cautelas. Recuór· 
dese, on todo caso, que este ro
tativo yo publicó hace Iros dlas 
el loxto lntogro do la donuncln 

«In oc en tes en las Cortes» 
• No pocos cayeron en In tram· 
pa del popular, que no se con
formó con lo broma y propar6 
una slguienlo. Esta voz, por la 
tarde, Sanchls Perales, bastan· 
te calvo para más ael\as, se co
locó una peluca rubia con la que 
pretendla, al parecer. conver1ir· 
se en la cuarta diputada de la 
Cámara. Salvador, como se ve 
en la foto, llevó con gran dlgnl· 
dad el tema, mientras ol resto 
de parlamentarios no podio 
aguantarse la risa. 

en el qtJe les conminaba a po
nerse en contacto urgentemente 
con el secretorio de acción terri
lorlal parn Informarles de una 
rounl6n de todos los por1avocos 
y presidentes de todos los gru
pos parlamentarios en las dlstin· 
tas comunidades autónomas. 
La noto conclula con una pos· 
dala: •nuestro pros/dento na
cional tiene gran Interés en que 
asistáis " esta reunión•. Según 
los bromistas, Gayé llegó a lla· 
mar a Madrid buscando deses
peradamente a Trillo. 

Poco desr,uós de la denuncia, 
Javier Garc a, al parecer, recibe 
la llamada de Bar1olomé Gonzá
lez, quien le da el teléfono de la 
conselleria para que hable con 
Inmaculada Sancho, quien a su 
vez habrla enviado a Garete 
para que hablase con Juan José 
Ortega. Este último es el que 
seflala que hnbr6 qua pagar 300 
millones por la operoci6n. Por ÚI· 
timo se menciona temblón el 
nombre de Antonio Furió, marido 
de Inmaculada Sancho y conoci
do del soñor Gonzóloz. 

Javier Garclo y Asenslo Pos· 
tor ratificaron poco después, 
ante el fiscal, osta misma histo
ria denunciad o por Blanca 
Blnnquer. 
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Burriel, 
nombrado 

LEVANTE-EMV ___ _ 

El presidonto de la Genera
lftal nombró ayer de forma ofi· 
c ial a Eugenio Burriel de 
Orueta como ntJevo oonseller 
de Obras Públicas, Urbanis
mo y Transportes del Consen 
valenciano. 

Dicho nombramiento se 
efeclu6 tras la . pub licación, 
ayer mismo también, en el 
80/elln Oficial del Estado, del 
ceso del propio Eugenio Bu· 
rriel como delegado del Go
bierno en la Comunidad Va· 
lencinnn. 

En consecuencia, ha que
dado sin electo el deeteto an
terior de la presidencia de la 
Generalitat por el que se ads· 
cribla a Emerit Bono las lun
clonos y competendas atribui
das a la Conselleria de Obras 
Públicas, Urbanismo y Trans
por1es. 

El nombramiento oficial de 
Eugenio Burriel se publicar a 
en el Diario Oficial de la Ge
n11ral1rat Va lenciana (DOGV) 
el próximo martes die 2 . el 
mismo dla en el que tomará 
pososi6n de su nuevo cargo 
en un ocio qtJe ha sido organi
zado para el medlodia de esa 
locha on ol Palau de la Gene
ralitot. 

Burrlel, de momento. sigue 
buscando equipo, con plena 
nutonomla , cosa inhabitual 
hasta lo focha en el Consell. 
donde las interferencias y re
partos de poder polltico han 
estado a la orden del dio. 
Esta circunstancia avalarla la 
hlr.6tesls de que el nombra· 
m ento de Burriel está bende· 
cldo por las más altas instan
cias socialistas de Madrid. 

El ya nuevo conseller de 
Obru Públicas ha manifesta
do su preocupación por lo es
caso de los sueldos de direc
tor general, lo qtJe parece ha
berle ocasionado problemas a 
la hora de que sus candidatos 
elegidos acepten la propuesta 
que les ha realizado. 

Burriel busca preferente
mente entre altos técnicos de 
la Administración central per· 
sonal que domine los compli
cados mecanismos de contra
lacl6n públfca. De momento 
sólo han trascendido los nom· 
breo do Arturo Zavala y Mar1in 
Dom lnguez como posibles 
miembros del equipo de Bu· 
rriel. Ambos son funcionarios 
del Gobierno Civil. 

• Resultó más que parad6jloo 
que, precisamente el die de los 
Santos Inocentes, se produjera 
on las Cor1es valencianas la se' 
sl6n que para todos los grupos 
apareciera como de lnculpa
clón lmpllclta al conseller de 
Obras Públicas. Rafael Bluco, 
a lns1anclas del presldent, Joan 
Lerma. en la denuncia sobre 
supuestas corrupciones. Sin 
embargo, otros no perdieron el 
humor, por fortuna. Tal fuo el 
caso del d iputado del Partido 
Popular Salvador Sanchls P&
rales, que protagonizó numero
sas bromas e inocentadas. San
chis Perales comenz6 la mona. 
na con buen pie, cok>cn.ndo en 
uno de los pasillos del hemlclclo 
un billete do mil pesetas ligado 
a un hilo transparente para ha· 
cer picar a los avariciosos mlen
troo se desarrollaba lo oeslón 
plenaria. 

• No ce/ó el popular con lns 
bromas e 28 de diciembre y las 
l raslad6 también al 29, en In 
continuación del plono. Esta voz 
sus victimas fueron el portavoz 
y presidente de su grupo, Juan 
Gay6 y Francisco Magro, res-

• Los felicitaciones navideflas 
no dejan de llegar. Esta vez te
nemos la del capitán general de 
Levante. Andrb Fraire Conde. 
que ha enviado una original tnr· 
Jota oon un grabado de un ven
tanal g6tico de un claustro reali· 
zado por 61 mismo. En la la~ota, 
al capitán general nos desea 
aua •mejoras dasaos da felici· 

Salvador Sanchla Perales, con la ~luce. MANUEL MOUHH 

r.ectivamente. Sanchis Perales 
es hizo llegar un escrito, atribui
do al diñgonta nacional del PP. 
Federico Trillo - sin firmar- , 

dad y paz en estas fiestas y an 
el al>o 1990•. 
• Tampoco Xeml Bavlera, em
presario de hostelerla propieta
rio del conocido rutauranle 
Venia /'home, ha podido olvidar
se de felicltornos y nos envio 

otro original mensaje. como ya 
os habitual en las felicitaciones 
quo llagan a esta redacción. 
Esta vez se trata de un calenda
rio, desde donde nos dirige sus 
• mejores deseos de falícldad 
paro el a/lo qua vio,,. •. 
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VALENCIA - UN AÑO DESPUES DE PEREZ CASADO 
El año 1988 finalizó en 
la ciudad de Valencia 
con la dimisión de un 
alcalde, Rlcard Pérez 
Casado. 1989 empezó 
con aires renovados y 
con Clementina 
Ródenas al frente de 
la ciudad. Cuando se 
cumple el primer 
aniversario de la 
dimisión y se cierra el 
primer af\o de la 
nueva gestión, la 
oposición municipal y 
los representantes 
vecinales consideran 
que no se han 
cumplido las 
expectativas creadas y 
recelan mucho de que 
los proyectos 
anunciados culminen 
con éxito. 

Clementina Ródanas entrega al distintivo da la corporación a los nuevos concejalas al Inicio da su mandato. Lavant&-EMV 

La oposición municipal considera que el talante del equipo de gobierno no ha cambiado tanto como se esperaba 

Escepticismo tras el primer año de Clementina 
«En 1989 se han logrado 
cosas gracias al CDS» 

La conca]ala del CDS apoyo al equipo de go· 
Alicia Boado, en cuya blerno. 
persona recae práctica- Boado añadió que su 
mente todo el peso del partido ha tenido •un 
grupo municipal centrista coste polltico muy gran· 
tras la incorporación del de• por haber facilitado el 
portavoz Fermln Artagol- acceso de Ródenas a la 
tia a la gerencia de una alcaldla, refirléndoae a 
empresa privada, seflaló los malos resultados 
que en 1989 •S8 ha con- electorales del CDS. •E:/ 
seguido más quo en los ciudadano no ha ent8n· 
7 ellos en qua al PSOE: dido -<lijo- /as razonas 
tuvo la mayorfa absoluta do asta posición, buscar 
gracias al CDS•, en alu- o/ máximo bonoficlo para 
slón a la partlclpacl6n da /a ciudad•. 
los contristas al dar su La concejala califica de 

PP: «La alcaldesa ha 
traído la mediocridad» 

La evolución que ha 
sufrido al ayuntamiento 
de la ciudad desdo la di· 
misión do Péroz Casado 
ha sido, según el porta
voz del grupo municipal 
del Partido Popular, Mar
tln Ouirós, •hacia fa m8-
diocr idad•. Qulr6s no 
duda en calificar el ano 
1989 de •catastrófico• e 
Incluso llega a echar de 
menos la •proy8cción 
social qu& l&n(a Pár8z 
Casado, que si menos 
llagaba a /a socl&dad, y 

del exceso social so ha 
pasado ahora a la nada 
social, a/ impulso lrroflo· 
xivo,., 

De la calda del ex al
calde, justo hace hoy un 
ano, Quir6s opinó qua 
•fuo la consecuencia d& 
una palea urbanfst/ca 
planteada desdo 1979, 
qua ss zanjó al 30 d8 dl
cl8mbro e/ ello pasado y 
qua ha dejado sus h8rl
dss abiertas en /a clu· 
dad, como Rala/811 y Vis· 
tabella y fa manzana de 

«Al equipo socialista le 
falta capacidad y fuerza» 

El portavoz del grupo Clementina se abrió, en 
mixto en el ayuntamiento, opinión de Del Hierro. 
Manuel del Hierro, tuvo •un periodo da mayor 
palabras para el ello que Ilusión doméstica por ro· 
acabó con Ricard Pérez solver problemas con· 
Casado y para el que co- cr8 los pequeños, poro 
monzó con Clementina importantes para los clu· 
Ródonas. • La dimisión dadanos•. 
do Ricardo -dijo el abo- Las expectativas croa· 
gado- fue algo lntemo dao con el cambio de aJ. 
de partido, y no quiero calde , sin embargo, 
entrar a vnlornrla, pero lo •contínúan en e/ slrBN, El 
quo ostá claro os quo su concejal del grupo mixto 
modelo estaba agotado, fuo critico con la gost16n 
y él, abocado a no larmí· del equipo de gobierno 
nar la logis/atura•. Con municipal y aseguró que 

•mala• la gestión que ha 
venido desarrollando el 
equipo do gobierno socia
lista. Do los convenios, 
Afiela Boado d l]o que 
•no se están desarro
llando como d8borlan•. 

J9suitas•. De Clementina 
Ródenas dice que • hac8 
las cosas sin más, por
qua so /e ocurren, y ha 
conv&rtido la ciudad on 
un puzzle sin seguir nin· 
guna ideo/ogfa•. 

•las realizaciones son 
mfnimas y, en conjunto, 
al oquipo socia/Is la /o la/· 
ta capacidad y fuerza 
para /lavar ad8/anto e/ 
proyecto qua esta ciudad 
necesita,., 

AA VV: «Se negocia más, 
pero faltan resultados» 
El año que lleva Cle- núan, según ella, los prin· 

montina R6donns como cipalos problemas de len· 
alcaldesa puede resumir- titud en In gestión de la 
se. según Asunción Mar- ciudad. 
co. prosidontn do la Fe- En el Indo positivo, el 
deración de Asociaciones recambio en el sillón do 
de Vecinos de l'Horta, alcaldla tra]o •un talante 
como •o/ a/lo do los más negociador y un 
grandes proy8ctos anun- mayor acceso a /os con· 
ciados sm contar con los cejalesN. que, sin embar-
vocinos•. El equipo de go y a juicio de Asunción 
gobierno os prácticamen· Marco, •dob8n traducir· 
te el mismo qua un año . so on roallzacionos, no 
atrás, según recordó la sólo basta con escu
raprosentanta del movi- char•. 
miento vecinal, y conti- · SI qua 8S e/orto -so· 

EU: «El PSOE ha perdido 
la ocasión de cambiar» 
Para las concejalas de 

la coalición de Ésquerra 
Unlda-Unltat del Poble 
Valencia Carmen Arjona y 
Amparo Ferrando, la criti
ca debe hacerse extensi
va a los anos anteriores y 
no separar do ellos la 
gestión do Clementina 
Ródonas. 

Con el acceso de R6-
denas •se pierda una 
ocasión única para cam· 
biar al moda/o da g9sfión 
do lista ciudad•. ·Mucho 
ruido y pocas nu&cas•. 

es lo que las represen· 
tantos da la coalición di
cen haber encontrado en 
•las promesas do la a/. 
caldesa•: a un al\o y me
dio vista de las próximas 
elecdonas municipales, 
tal como recuerda Car
mon Arjona, .,se siguo 
en la lfnaa marcada da 
sacar temas adelanta sin 
definir una polltica ni un 
modelo de ciudad•. 

Como resumen de l 
al\o, Forrando concluye 
que •todavía tenemos 

PSOE: «Lo importante es 
que los temas salen» 

Los portavoces socia
listas valoran positiva
mente el año transcurri
do, un año que ellos ca· 
racterizan por la consecu· 
clón do numerosas obras, 
la elaboración do algunos 
grandes proyectos y la 
consecución de financia
ción externa, •aunque 
todavfa quadan muchas 
cosas por hacarN, como 
apostilla el concojal Ro
berto Cantos. 

Joan Bnllester se 
muestra satisfocho del 

grado de ejecución da los 
presupuestos de 1989. 
La alcaldesa Clementina 
Ródenas siempre ha des· 
tacndo la importancia de 
quo «so est9n sacando 
los t8mas da gestión 
para la ciudad, quo os lo 
importante•. 

Aunque los conce]ales 
soclallatns se empellan 
on no marcar diferencias 
ontro In · etapa de Ricard 
Pórez Casado y la actual 
- •somos el mismo gru· 
po socialista y seguimos 

l\aló- qua S8 ha notado 
una mayor relación con 
otras administraciones, 
poro seguimos con los 
problemas tradicionales 
da los barrios y !ai ra aún 
financiación• . 

un gobi8rno municipal 
dábll qua se sigue daba· 
t /8ndo entro 9/ ti ro al 
PSOE: da la derecha y 
un equipo qua aún no ha 
aprendido a gob8mar on 
minoría ... 

el mismo prOfJrsma•- . si 
que aseguran que se ha 
entrado en una tase de 
mayor diálogo y de mayor 
Ilusión entre los compo· 
nantes del equipo de go· 
bierno. 
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El juez investiga a Naseiro, a Palop, al arquitecto de Cullera y a tres ejecutivos por presunto cohecho 

l La policía detiene en Alicante al 
~~ 

,¡ responsable de finanzas dal PP 
El juez de Valencia Luis 
Manglano ordenó ayer la 
detención, en Alicante, 
Valencia y Cullera, del 
responsable de finanzas 
del PP, Naselro; el con
cejal de Valencia por el 

,j PP Palop; el arquitecto 
,., Luis Latorre; el director 
·¡ regional de Dragados, 

Luis Janlnl; el director 
de ETRA, José Balaguer, 
y el director de Huarte, 
Carlos Bonet, por un 
presunto delito de cohe
cho. Los detenidos per
manecen Incomunica
dos. Las Investigacio
nes, que duran casi 3 
meses, podrían afectar 
a un diputado valenciano 
del PP. 

Páginas 3
1 
4

1 
5 y 79 El juez L. Manglano. M. M. R. Naselro, tesorero del PP. 

Mru1es, 10 de nbril de 1990 

S. Palop, concejal del PP. 
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- ESCANDALO EN EL PP 
Responsables de grandes empresas y un arquitecto también han ingresado en prisión 

B tesorero nacional y un concejal del PP de 
Valencia, detenidos por presunto cohecho 

El titular del juzgado de Instrucción número 2 de Valencia, 
Luis Manglano, ordenó ayer la detención de Rosendo Nasel· 
ro, tesorero nacional del Partido Popular, y cinco personas 
más, supuestamente relacionadas con él en un presunto de· 
lito de cohecho, el concejal del PP de Valencia Salvador Pa· 

lop y los gerentes de algunas empresas. La operación se Ini
ció hace unos tres meses, centrada en Naselro, y tuvo su orl· 
gen en un asunto de tráfico de estupefacientes que desem· 
bocó en presuntos sobornos a funcionarios y operaciones 
Inmobiliarias. No se descartan nuevas detenciones. 

LEVANTE-EMV~~~""'"'".,....., 
La operación que culminó 

ayer con las seis detenciones 
dio comienzo hace alrodedor de 
tres meses, cuando el ¡uoz Man~ 
glano solicitó que se o nsigna
sen dos o tres inspectores de 
policla (las fuentes consultadas 
no pudieron especificar el núme
ro) en exclusiva para el caso. 
centrado en principio en la per
sono del tesorero nacional del 
PP y originado por un asunto de 
estupefacientes y, según In 
agencia Efe, a parti r do otro 
caso registrado on Madrid. Los 
Inspectores recibieron la consig
na de no mantener contaclo al
guno con otros policlas. Según 
fuentes de la judicatura, no se 
descartan nuevas dotoncíones 
en próximos dias, que podrfan 
alcanzar a algún destacado polf
tlco valenciano. diputado nacio
nal o aUlonómico. 

Esta gran operación, llevada 
con sumo sigilo. desomboc6 en 
la detención. en su domfcillo de 
Alicanto, do Naseiro, quien fue 
posteriomente trasladado a Va
lencia. A Naseiro lo siguieron 
Salvador Palop. Luis Janfnl, Car
los Bonet Ballester, Josó Bala
guer Cervera y Luis José Latorre 
Matute, todos presuntamente re
lacionados con el primoro. So~ro 
todos elfos pesaba una orden do 
detención por un supuesto delito 
de cohecho, que se cumplió a 
rajatabla. 

Fuentes de la judicatura con
sultadas señalaron que el Juez 
está dispuesto a apurar el plazo 
e Incluso, do ser necesario, am
plfarlo a cinco dlas, ya que se 
está a la espera do los resutta
dos de otras investigaciones y 
se quiere evitar todo tipo de In
terferencias en el proceso. 

Las estancias previstas para 
Jos detenidos Incomunicados, 
donde se encuentran los seis 
implicados, esliln en los sótanos 
de la Jefatura Superior do Poli· 
cfa, en unas dependencias se
paradas por tabiques y protegi
das por una reja, con una col
choneta como único mobiliario. 

La detención de un concejal 

Dos policías de palsano de la 
polfcfa judicial y una funcionaria 
del Juzgado de Instrucción se 
presentaron ayer, sobre los once 
do la manana, en lo sede del 
grupo municipal del Partido Po· 
pular de la callo Convonto Son 
Francisco con una orden judicial 
de reglslro en la mano. Momen
tos antes habian estado on la 
sedo del partldo, en la avenida 
de Barón de Cilrcer. y, momen
tos después. sallan llevandoso 
detenido al edil tras hnbor rece-. 
gido algunos papeles do su des
pacho. 

Fue lo secretaria particular de 
Jos concejales quien recibió una 
orden que hablaba de presunta 
•criminalidad económica•, y tuvo 
que leerla dos veces e Incluso 
consultar antes de decidirse a 
avisar al concejal, que se encon· 
traba en su despacho. Después 
de registrar l os papeles que 
guardaba Palop y llevarse algu
nos de ellos, abandonaron el le>
cal llevándose escoltado al edil. 

Desde alll, se dirigieron al cer
cano domicilio particular de Pa
lop en Cirilo Amorós, en el que 
se encuentra su despacho de 

Pedro Agramunt abandona l as dependencias de la J el otura Superior d e Pollcla. M. MOUNES 

abogado. Fuo Ja madre del con
cejal q uien abrió la puerto, y 
éste, q uo no Iba esposado, le 
dijo que iba •con dos amigos» a 
buscar algo. 

Al cabo de un rato, lo noticia 
do que Palop eslaba retenido o 
íncomunlcndo cara como una 
bomba on la sede del grupo mu
nicipal, y. más tarde, ésta se 
convertla en un hervidero de di
rigentes popularos, empezando 
por el propio presidente provin
cial, Pedro Agramunt. Acababan 

de conocer también la noticia do 
que Rosando Naseiro habla sido 
igualmente detonido y, ante la 
dimensión que tomaba el asun
to, se decretó el mutismo oficial. 

En los despachos del grupo 
municipal se agrupaban, a últi· 
ma hora de la monona, conceja
les (todos los del grupo a excep
ción de Juan Carlos Gimeno, 
quien se encontraba fuera de la 
ciudad) y responsables de la di· 
recclón del partido en Valencia. 
Martfn Quirós, portavoz del gru-

Todos los inculpados 

Salvador Palop. Rosando Naselro. 

DETENIDOS CARGOS 

Rosendo Naseiro ..................... Sccreiario de finan1.u del PP 
Salvador Palop ......................... Concejal del PP en Valencia 
Luis Janini ................. Gerente de Dragados y Construcciones 
Carl os Bonct Ballestcr .... ,..,., ... , . D irector de Huane y Cía 
José Bala¡¡uer Cervera Di rec tor de EIRA 
Luis José Latorre Matute ..... Arquitecto municipal de Cullcra 

po, ordonó que nadie tocara 
nada do los despachos de la 
sede municipal y afirmaba que lo 
único quo podfa hacer era tratar 
de dar con el paradero do Palop 
•para darle nuestro apoyo mo
ral•, a la vez que se ofrecía al 
juez paro colaborar en todo lo 
necesario. 

Rafael Palop, hermano del 
detenido, quien comparte con él 
el despacho de abogado de su 
padre, manifestó a Levante· 
EMV que lo único que sabia era 
que Salvador estaba detenido 
•par un asunto, al parecer, de 
l rnsncisclón a partidos pollti
cos•, y esperaba que se le asig· 
nara un obogado para poder in· 
torvonir. 

Cebe senalar que, por el he
cho de pesar un decreto de inco
municación sobro los detenidos, 
en caso de requerir asistencia 
de un letrado, sólo podrla pro
porcionársela uno de oficio. 

Medicinas para Naselro 

Por la tarde, el Juez Manglano 
se encerraba en su despacho de 
las dependencias jud iciales 
acompanado por el fiscal jefe del 
Tribunal Superior do Justicia de 
la Comunidad Valenciana, Enri· 
que Beltrán, y el jefe de los fis
cales del juzgado de instrucción, 
Miguel Angel Attés. 

Por su parte, Pedro Agramunt 
y José Luis ot fvas hablaban du
rante más do una hora con el 
decano dol Colegio de Aboga
dos, Guzmán Gula. Agramunt y 
Gula so dirigieron a la Jefatura 
Superior do Policla, donde el de· 
cano solicitó ver a Naseiro para 
entregarle un medicamento de
nominado "Cnfinitrina•• , alegan
do que padoce do dolencias del 
corazón y necesita la medica
ción periódicamente. A la vez , 
Agramunt, apelando a su condi
ción de dipUlado, pedfa hablar 
con Salvador Palop. 

El Jefe superior de Policla, Je
sús Prof. les aseguró que enlre· 
garfa la medicina, pero que no 
podían ver a ninguno de los do· 
tenidos, dospues de haberlo 
consuttado con el Juez. 

r «La misma 
leglslaclón que a 
narcotraficantes 
y terroristas» 
LEVANTE·EMV ___ _ 

La detención e incomunica
ción de los militantes conser
vadores Salvador Palop y Re>
sendo Naseiro causó un am· 
bienio de indignación en el 
PP por las circunstancias en 
que se produjo y de caU!ela 
hasta que se conozcan las 
razones rea_les de la actua
ción ordenada por el juez 
Manglano. 

Pedro Agramunt. presiden· 
te provincial del PP en Valen· 
cla y diputado al Congreso 
por esa circunscripción dacia· 
ró, a su salida de la Jefatura 
Superior de Policla de Valen
cia, que •lo de la prisión In
comunicada es algo que se 
utiliza sólo en casos contadl
slmos, como te"orismo.,. 

Agramunt, preguntado so
bre las repercusiones que 
este caso puede tener sobre 
su partido, sel\afó que •ha· 
brá que esperar a ver qué 
pass, pero no creo que pue· 
da ser nada malo•. En Ma· 
drid, en la sede del Partido 
Popular. el secretario general. 
Francisco Alvarez Cascos. 
declaraba, en ausencia do 
Aznar, quien se encuentra de 
vacaciones, su Indignación 
por la falta de noticias sobre 
lo sucedido: .,Lo único que 
sabemos es que a Naseiro le 
han aplicado /os mismos ar
l lcu/os que les aplican a los 
terroristas y los narcotrafi
cantes, y no lo entiendo, nos 
parece fnaudito.,., 

Alvarez Cascos había con· 
vacado una reunión en su 
despacho a la que acudieron 
los miembros del equipo jurf· 
dlco del PP. La reunión tuvo 
lugar al término de la sesión 
ordinaria del comtté ejecUlivo 
del PP, que estaba convoca
da con anterioridad y que fue 
informada de Jo poco que se 
sabia en ese momento, sin 
entrar en valoraciones, según 
informó un portavoz conser
vador. 

El mismo portavoz sel\aló 
que la prisión con incomuni
cación •puede ser ilegal e 
Inconstitucional. Alguien 
quiere que nos tiremos a la 
piscina, y si lo que se busca
ba era crear un electo, lo 
han conseguido. A Naseiro 
/e pcxffan haber detenido en 
Madrid. No sabemos por qué 
han esperado a qua viajara e 
Allcanl••. 

A últimas horas de la tarde. 
la sede nacional del PP emi
tla un comunicado en el que 
sel\alaba que, a pesar de las 
gestiones realizadas, •todas 
las indagaciones han resul
tado inútiles para conocer el 
origon y las causas de la de
nuncia, así como el conteni
do del auto de prisión. La pri
s ión incomumcada es una 
medida restrictiva de los de
rechos fundamenta/es de 
cualquier ciudadano y que 
en Is práctica judicial sólo se 
víeno aplicando en casos ex
tremos, lo que no deja de 
causar sorpresa», 

El comunicado al\adia que, 
•dada la trascendencia de 
estas detenciones y el dsilo 
moral que e / simple silencio 
puede ocasionar a las perso
nas afectadas, urgimos a /as 
autoridades competentes 
qua no prolonguen ni un mi· 
nulo más da lo necesario tan 
grave medida. El Partido Pe>
pu/ar se reserva e/ derecho 
de cuantas acciones legales 
estime oportuno•. 
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Redada sorpresa del juez Manglano, que dicta incomunicación 
de 72 horas v orden de detención contra Sanchis Perales 

Palop, Naseiro y 4 empresarios valencianos, detenidos 
En una redada sorpresa or 

denada por el tirular del J uz
gado de Instrucción numero 2. 
Lu is Manglano - en la esqui
na inferior derncha. el juez 
Manglano-. la Policía Judi
cial detuvo ayer a dos polil i
cos del PP y varios empresa
rios que podrían estar implica
dos en una presunta red de 
couupción investigada desde 
hace varios meses. El juez d e
cretó ayer incomunicación de 
72 horas de los detenidos, u na 
medida que ha sido conside 
rada muy dura. micn1ras n ro
cedia a interrogarlos por sepa
rado. 

Los de1enidos son el secre
tario nacional de Finanzas del 
Partido Popular, Rosendo Na
seiro. que se encontraba en 
Alicante. En Valencia, en la 
sede de los concejales popu 
lares. era deten ido el concejal 
del PP en el Ayuntamiento de 
Valencia Salvador Palop. 

Previamente habla estado la 
Policía en la sede de este par
tido en Valencia. para efectuar 
un registro: en la fotografía 
podemos ver a dos policías en 
sus instalaciones. lo que cau · 
só sorpresa general. 

Al cierre do esta edición hay 
escasa información sobre las 
acusaciones que se formulan a 
los detenidos. salvo en el caso 
de Salvador Palop. acusado 
de cohecho. 

/ 16. 17 y 18 
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sado sorpresa general la redada que. orde
nada por el juez. tuvo lugar ayer en Valencia 
y Alicante. de forma simultanea. En las fotos 
vemos a cuatro de los detenidos. Arriba. a la 
izquierda, Rosando Naseiro. secretario de 
Finanzas del Partido Popular. A la derecha. 
el concejal popular Salvador Palop. Sobre 
estas lineas. a la izquierda. el empresario 
José Balaguer Cervera. de ETRA. y Luis 
Jannini, d elegado regional de Dragados y 
Construcciones. 
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Al presentar el Circulo de Estudios Culturales, Económicos 
y Sociales (CECES) 

Pérez Casado: "Tenemos poco contacto con 
el Programa 2000, pero ... podemos tenerlo" 
En el centro cultural de la Caja de 

Ahorros se presentó a los medios 
de comunicación el CECES. una 
plataforma o reunión de personas 
de diversos partidos de izquierdas 
que. a titulo individual, quieren 
"rofloxionar el discurso de izquier
da a la hora de la crisis presente". 
Se configura "como una platafor
mo de expresión libre. plural y de
mocrática capaz de sumar energias 
y voluntades en la perspectiva de 
desarrollar lo cultura política do iz 
quierdas en nuestra sociedad". 

Ln junta directiva provisional está 
presidida por Ricard Pérez Casado 
y tiene como vice-presidentes a Vi· 
cent Garcés y Facundo Tomi\s: di
cha junta integra a personas que 
dan idea de la pluralidad deseada 
en el CECES. como Alfonc Cervera. 
Jm~h Gnm,;. Gmunlo L:1nuo. H1c 111 
do Pcrnllo, Vicente Ponce. Isidro 
Ramos. etc. 

Pérez Casado afirmó que tienen 
ya mlls do 300 adhesiones y que en 
mayo se celebrará la primera asam
blea y entre las actividades inme
diatas citó en los dos próximos me
ses conferencias-debates sobre la 
perspectiva de la izquierda en Euro
pa, seminarios o mesas de trabajo 
permanentes para motivar la cultura 
de izquierda en diversos frentes 
como la condición femenina. las 
ciudades. la Educación. etc. 

Garcés insistió en que hablan 
conseguido nacer como plataforma 
de izquierda plural y que de la 
asamblea do mayo saldrán los hori
zontes y métodos de trabajo de CE -
CES. mientras que Facundo Tomás 

P6rer. Casado. en la presentac!ón del CECES. con G111rds 11 ~u derecha. 

perfiló que intentan recuperar espa· 
cios de critica y encuentro en la 
izquierda y que invitaban a toda la 
ciudadanla de izquierda a participar 
en sus trabajos. 

El presidente también dijo que 
"tenemos poco contacto con el 
Programa 2000, pero ... podemos 
tenerlo" y también que "aqul no 
hay dirección partidaria". como 
que en CECES podrían darse cita 

personalidades que se encontrarlan 
incómodas en otro espacio. Garcés 
también estuvo de acuerdo en que 
"no somos un anti-programa 2000" 
y scfrn l6 que en es1a plataforma es
tén presentes diversas sensibilida 
des del PSOE (como Emilio Soler. 
Estellés. etc.) y gente del PCE. PTE, 
IU. UPV. CC.00. UGT y Unió de 
Uauradors. 

E. L. -CH. A. 
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Mientras en las Cortes comparecen 15 altos 
cargos para explicar los presupuestos 

Cholbi intentará dar solución 
a la crisis del grupo del PP 

Mientras el " enviado" del 
PP-Madrid intentará dar solu
ción a la cris is del g rupo parla
mentario, el resto de la atención 
informativa q uedará polarizada 
por las multicomparecencias de 
altos cargos. para expl icar el 
proyecto de ley de Presupues
tos. Ambas reuniones se presu
men marathonianas. porque por 
un lado serón 15 los altos car -
gos. que pasarán a infoimar a la 
Cortes y, por el otro lado. los 22 
diputados del PP mantendrán 
reuniones individuales con el 
.. cnvindo" de Madrid. 

Esta voz ha sido a inicia1iva 
del PP la comparecencia casi 
masiva de altos cargos del Con
sell en las Cortes. para que ex
pliquen Qué se va a hacer con el 
Prcsupucs10 

Cumparcc.:cr:m dc~dc consc 
llc1s al secretario general de la 
Consolleria de Trabajo y el di-• 
rector general de Servicios So
ciales. nsf como el secretario ge· 
neral de Sanidad y el del Servi
cio Valenciano de Salud. 

Como en otros años, es p re
sumible. a partir de ese mo
mento. el interés de los di pu -
tados por conocer qué se va a 
hacer con los presupuestos. No 
obstante. como así lo han pe
dido. pasarán por la comisión 
los scciernrios generales de In 
dustr ia. d el IMPIVA. de Agri
cu l tura y de Economla. asl 
como los d irectores generales 
de Presupuestos. Polit ica Fi 
nanciera y RTVV. 

FOTO LLOREi 

Jod Cholbl. 

Y mientras esta larga reunión 
11cno lunar en lfls CoHi!5, en la 
~udu del y 1uµo µmlam1:t11<1110. t:I 
coordinador del PP. José Chol
bi. intentará solucionar la crisis 
abierta en el grupo, iras la dim1. 
si6n do su presidente. Francisco 
Magro. Para ello. José Cholbi 
ha concertado una serie de reu
niones con todos y cada uno de 
los diputados del PP. para co
nocer su criterio y pulsar su op1· 
rn6n sobre distintas al1ernat1vas 
para el nombramiento del nuevo 
presidente del grupo. 

En medios del PP se tiene 
fundada esperanza en que. tras 
estas reuniones que se celebra
rán hoy y mañana. se pueda ce
rrar la crisis del grupo parlamen
tauo. 

J . M . Oasl 
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El concejal valenciano Salvador Palop también está implicado 

Un juez ordena la detención del 
tesorero del PP por ·presunto cohecho 
El secreta rio de finanzas del Partido Popular, Rosendo N. aseiro, y el 
concejal de ese partido en Valencia Salvador Palop fueron detenidos 
ayer por orden judicial, acusados de un delito de cohecho (soborno a 
funcionario público). En el caso se encuentran Implicados también un 
arquitecto y cuatro constructores, todos ellos detenidos también ayer 
en Valencia y Alicante .. La orden partió del titular del Juzgado número 
2 de Valencia, Luis Manglano, quien decretó la incomunicación de los 
seis implicados. 

Tres inspectores adscritos a la 
Br igada de Policía Judicial de 
Valencia realizaron las detencio
nes a primera hora de la mañana 
de ayer. En el caso de Palop. el 
concejal fue detenido en las de
pendencias municipales del Gru
po Popular. Fuentes policiales 
seña laron a este diario que las in
vestigaciones comenzaron hace 

varias semanas, si bien el juez. 
Manglano, miembro úc la orga
nización Jueces para la Demo
cracia, no dictó las ó rdenes d e 
detención hasta ayer. 

Los otros cuatro deten idos 
son Luis Latorre. a rq uitecto mu
nicipal de Culle ra (Valencia); 
Carlos Bonet, delegado de la em
presa constructora 1-1 u arte; Luis Rosendo Naselro. 
Janini , delegado de Dragados y 
Construcciones, y José Balaguer, 
promotor inmobiliario de Cullera 
y gerente de una firma de mante-
nimiento de semáforos en Valen-
cia. Los seis deten idos permane-
cían incomunicados a última 1 

hora de la tarde de ayer a la espe- MARTES 10 DE ABRIL QE 1990 
ra de que el juez Manglano les 
tomase úcclaración. 1.74o 

La noticia de las úctencioncs ~~~~~~~~~~~~ 
provocú ayer las protestas de l:i 
dirección nacional úcl Partido 
Popular y de la organización va-
lenciana de esta organización po-
lítica. Los dirigent es valencianos 
no pudieron ponerse en contacto 
con Nasciro y Palop ni tampoco 
pudieron hablar con e l juez. 

Roscndo Nasciro. de 52 años. 
fue relacionado e l pasado año 
con las maniobras que se dieron 
en la operación diseñada por el 
Partido Popular y el CDS para 
desalojar a Juan Bar ranco y a 
Joaquín Leguina de la alcaldía de 
Madrid y del Gobierno de la Co
munidad autónoma. 

El intermediario G ustavo Du
rán le implicó como la persona 
que le había encargado sobornar 
al diputado del Pa rtido Regiona
li sta Independiente de Madrid 
(PRIM) Nicolás Piñciro para 
q ue cambiara e l sentido de su 
voto e hiciera prosperar la mo
ción de censura presentada con· 
tra Joaquín Leguina. 

Página 13 
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Salvador Palop (a la Izquierda) y Rosando Naselro. 

El responsable popular de finanzas, Rosen do N aseiro, y el concejal de Valencia Sah•ador Palop están incomunicados 

Detenidos dos líderes del PP, un arquitecto y tres 
constructores por un pres~to delito de cohecho 

EL PAIS. Valencia 
Dos dirl~cntcs del Pnrtldo Popular (PI'), un arqui· 
tcdo, un promolor y dos directivos de dos empresas 
constructor•~ fueron detenidos ayer en Valencia y 
Alicante por un supuesto delito de cohceho en rcla· 
elón con irregularidades urba nísticas no prceisadas. 
Rosendo N aselro, responsable nacional de finanzas 
del PP, y Salvador Palop, concejal de este pa rtido en 

el Ayunlamiento de Valencia y miembro de In ejceu· 
th·m provincia l p-0pulnr. figura n entre los detenidos, 
junto con Luis Jnnini, delegodo de In empresa Drn· 
gudos y Construcc:lonc~ en el Pnb Volcncinno, y 
Carlos IJonel, repre<entunte de In compnMn Huarte. 
También fu eron delcnldos Luis l..n torre, nrquilecro 
municipal de Cullern (Vnlencin), y . J os~ Unlngucr, 
promotor inmobiliurlo de la misma locnlldnd. 

Los seis derenidos fueron condu
cidos en la ma~ana de ayer a las 
dependencias de la Jefatura Su
perior de Policía de Valencia . 
Las detenciones fueron realiza
das por orden d el juez Luis Man
glano, titular del Juzgado de Ins
trucció n Nl1mc ro 2 d e Valencia. 
La o rden jud icial que ha o rigina
do e stns detenciones en régimen 
de incomunicación se basa en el 
articulo 506 de la vigcnlc ley de 
Enjuiciamiento Criminal, restric-
1ivo de los d erecho• íundamcnla
les de la persona, que d ice tex
tualmente: .. La incomunicación 
de los de tenid os o presos sólo 
podr:'i durar el tiempo ah~olutn· 

menle preciso para e vacuar las 
citas hec has en las indagatorias 
relativa s al dcli10 que haya d;1do 
lugar al procedimiento, sin que 
por regla general dcha durar mús 
de cinco dias·. 

El decano del Colegio de Abo
gados de Valen c ia, Guzmán 
Guin. que se prc.cm ó en la Jefa
tura de Policía a primeras ho ras 
de In larde d e ayer , en compaília 
del presidente provincial del PP. 
Pedro Agramunt, manifestó que 
-este precepto es el que común
mente se aplica en las dctcncio· 
ncs de te rro ristas ... 

1.o s ;\cis d ctcnid11s pen11a11e
cían nyer por la turde incomuni· 
cados entre si en los calabozos 
de la Jefatura Superior y. según 
fuen tes policiales, cada u no de 
ellos desconocía que los dcm:is 
también se encontraban a dispo
sición de la policb. La delcnción 
e stá motivada por un presunto 
delito de cohecho en relación con 
ircgularidades urb:an is ticas en 
Valencia, Alicante y Cullera. En 
e sta localidad, cercana a Valen
cia. cuyo alcalde. Antonio Ma rtí
ncz Naya. pertenecen Unión Va
Jcnciann, las presuntas irregulari
d ades pueden cst¡ir r elacionadas 

con u n3. gr a n extensión de te· 
rrenos. 

Tres funcionarios de la Policía 
J udici:ll proced ieron, por orden 
del juez Manglano, a detener a 
lns seis personas en una opera
ción que comenzó a primeras ho· 
rus de la ma1):.tn~' de uyer y que 
estaba perfectamente planific a
da, lo que indica que la investiga
ción j udicial llevaba ya a lgún 
ricmpo en marcha. Manglano . 
que pertenece a l colcc1ivo Jueces 
p:tra la Dcmocrac in. ha dccrcl ~1 · 

do el sccrelO sumarial de las in
vcs ligacio ncs. 

;\ la hor a del cierre de esta 
edici1"m. cl j11c1 f\1 an~lano y el (j o;. 

1.:al Miguel Angel Altés, d esigna· 
do para este caso, se encontra
ban reunidos en el despacho del 
p rimero examinando la docu
m cn ta c icln que s upucst :1me nlc 
acredita la acusación de cohec ho 
y preparando el interrogatorio de 

los detenidos. El inter rogatorio a 
los ocusados se produciri proba
blemente en In mni'lana de hoy. A 
los de1cnid os no se les permitió 
contact ar con sus respectivos 
abogados y no se les ha notifica
do la posibilidad de una fi anza 
.. hustn nueva urden ... según fue n
tes policiale s. 

Rosendo Naseiro fue deteni
do alrededor de las 13 horas d e 
ayer en la casa que posee en el 
barrio de Vis1ahcrmosa de Ali
cante por dos miernhros de la Po
licia Judicial de Valencia d espla
lados expresamente para ello y 
que lo condujeron inmed iata· 
mcutc n Valencia. 1 :i dclc11t.:it111 
lle Salv:idor 1':1lop !\e habi:i pro· 
<lucid o a primeras horas de Ja 
mai\ana en el local del G rupo Po
pulor del Ayuntamiento. ubicado 
en la calle del periodista 1\ zatti, 
junto al edi fi cio municipal. Por
tavoces del ayuntamiento sc11ala-

Palop, un liberal devoto 
de la escuela de Chicago 

EL PAIS. Valencia 
Ahogado. '<>Itero, de 31 a~os . 
Sa lv :1dt1r l' :dop, d cte ni<lo 
ayer. forma par te del Grupo 
Po r ular del Ayuntamiento de 
Valencia desde la;i¡ elecciones 
de 1983. Experto d e su grupo 
en los asun1os de Hacienda y 
de la junta de compras, Palop 
se ha definido siempre como 
··un joven liberal . dcvolo de la 
escuela ele Chkago'". Estaco
rriente eco númic:i se d is tin· 
guc por la defensa de las tesis 
de un liberal ismo a ultranza 
sin apenas intervención d el 
Est :ido. De or atoria ampulosa 
y verbo encendido, lo que ha 
provocado en oc:1sioncs la hi · 

laridad y las risas d el resto de 
ccrnccjalcs en los plenos del 
J\y11nt :11nie11l11 ti c Va lem.:i a. 
P:1lop es miembro nsimismo 
de la ejecutiva provincial del 
Partido Popular. 

Los pndrcs de Palop in<l i~ 

ca ron ayer a este diario que la 
policía había acampanado al 
concejal a su d omicilio y, tras 
pcrrna11cccr un rato en su h:1· 
hit ación. abandonaron el ho
gar fami liar en di rcccí6n a la 
Jefatura de Policía. 

C:I portavoz porular en el 
Ayuntamien to d e Y:llcncia, 
f\'1ar t ín Quiró s , se d ecla ró 
ayer .. perplejo y co11fuso" ante 
la detención de Palop . 

ron que antes de la d clcnción los 
funcionarios policiales comuni· 
caron al alcalde en funciones, el 
socialista Joan Ballcster -la al
caldesa. Clcmcn1ina Ródenas, se 
encontraba en Madrid- que lle• 
vaban una .. orden d e registro .. 
para las citadas dependencias 
municipales. Minutos después , 
Palop era trasladado a la sede de 
la Jefatura Superio r de Po licía de 
Valencia. Po r el momento se des
conocen detalles ncerca de la d e· 
tenció n de las dcm:ís personas. 

Protc~la popular 

La d etención de estas seis perso
nas originó ayer un considerable 
revuelo en medios políticos y em
presariales de Valencia. donde el 
desconocimiento acerca de los 
hechos e ra absoluto. El mutismo 
en tor no al caso era total tanto 
en m edios jud iciales como poli· 
ciales. El presidente p rovincial 
del l'P. Pedro 1\ i~r : 11 n11nt, m:1111-
IC!1 lÓ: ""Esto 110 supond rá 11111gú11 

rcrjuicio para el r ar1 ido". 
El equipo jurídico del P P,jun

lO con el se cretario. general del 
partido, Francisco Alvarcz Cas
cos , pe rmaneció reu nido en la 
t arde de a yer en la sede nacional 
d e la calle de Génova d e Madrid 
desde que conocieron las deten
ciones de Roscndo Nasciro y de 
Salvador Palop . Horas más tar
de, elabor a ron un comunicado 
en e l que se1lalaban que todas las 
indagaciones realizada s por el 
partido para conocer el o rigen y 
las causas de la denuncia habían 
sido inü1ilcs y s ubray;1bun que 
" la prisión incomunicado que se 
ha d ecretado para estas pcrso
n :1s es una medida restrictiva y 
que en la práctica judicial sólo se 
viene aplicando en casos extre
mos como los re lativos a delitos 
de terrorismo o pertenencia a 
bandas armadas y tr:ifico de dro
gas, lo que no dcj:1 de causar sor
presa ... En el comu nicado. el PP 
u rge a las autor idades que no 
pro longuen '"ni un minuto mas .. 
las detenciones. por la trascen
d e ncia y el dar)o mor:il que el 
s imple silencio puede ocasionar 
a las per sonas afectadas. 
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Un hombre de 
Fraga, confirmado 

por Aznar 
EL PAIS. M•drid 

Las a ct ivida des y la personalidad 
d e Roscndo Nasciro. como las de 
casi todos los hombres encarga
dos de gcs1ionar y caplar los fon
dos d e los p a rtidos p olí t icos. 
aparece envuelta en In bruma de 
discreción y oscuridad q ue levan
la el dinero. Fue precisam ente su 
é xito en los negocios lo que moti
vó la lla mada en 1986 d e su pai
sano de Villa Iba Manuel Fraga 
l ribarnc para que pusiera orden 
en las arca s y en la contabilidad 
de Alianza Popular. 

"Si Fraga march a de aquí ma· 
r)a n n. yo ma r c h o también". 
anunciaba el secret ario de Finan· 
1.as del Partido Popular (el aclual 
cargo es de coordinador) rn JU· 
n io del ai\o pasado. El fundador 
del PP regresó a su G:ilicia natal 
cnm o pres idente de la Xunta. 
pero Nasci ro permaneció en b 
sed e de la calle Gcnova. El suce
sor de Fraga. J osc M aria Aznar. 
le confirmó como tesorero h3cc 
dos semanas e n el congreso del 
PP. con un rango asimilado al de 
vice secret ario gcncrnl y situado 
bnjo su dependencia direct a. 

Este gallego afi ncado en Ali
cante, donde apuntaló su fonu· 
na. siempre n13ntuvo que no era 
un político y que su nccrc3miento 
a los asuntos públicos fue por es
tricta lealiad personal a Fraga. 
lrn ico motivo po r el que se afilió a 
AP. tras reenco ntra rse en Ali
cante en el umbral de l::i dcmo
crncia. -A mi mtnda .. , llegó a ase· 
gurar . .. nunca le van 3 ver en una 
lista e lectoral". 

Implicado por Durán 
Sin embargo. no pudo evitar ver
se rcílejado en los papeles con 
m otivo de las maniobras en la os· 
c uridad que se dieron en l:i ope
ración dise~ada por el Partido 
Porulor y el CDS pnra desalojar 
a J uan Barranco y Joaquín Le· 
i;uiu.1 Je la Ak~ilJia Je M ::idrt<l ) 
del gobierno de la Comunidad 
Aut ónoma. El inte rmediario 
Gustavo Dur:in le implicó como 
la persona que le habia encarga
do soborna r al dipulado del Par· 
litio Rq~ional i~l :t l11dcpcndicnle 
de M ad r id (PR IM ). Ni col:is 
Piikro. para que c:1mbi3ra en 
!<>cntido de ~u vo to e hicie ra rro"' -
1wr.11 l.1 111rn .. · i1.1n tk l 'l"ll'ur:1 pre.· · 
!\e ll la<.b contra Ju.14u1n l.cgu111a. 

Roscndo Nasciro. de 52 :lños 
de cd:id. esta :..cparac.Jo y tiene 
una hija de 23 :11)0 • . Como Frn
t:-:1. es hijo d e curt'irm y t.:mígr:in
tcs . N ació en LanzOs , parroquia 
de Villnlba y estudió bachillerato 
en esta localidad lucense. a l 
tiempo que aprcndia el oficio de 
tintorero. A los 17 uf\os empezó 
a trabajar en una tintorcria de 
Ferro!. d onde tambicn cargaba 
carbón en el puerto. lo que le per
mitió ahorrar y poner su propio 
negocio en Tui ( Pontevcdra), 
donde se casó y nació su hija. 

1•rnntu vcndrian nucv:1 ~ tinto· 
rc rius y su incursión en el nego
cio del t ransporte por carretera. 
en el que ya est:lb:l introducid:i la 
íamilia de su lllUJCr. Oiga Rodrí
guez Loren zo. Aclualmcnre es 
un importante empresario del 
tr ansporte con ba!e en Alicante:. 
aunque sus negocios c st3n bas
tan te divcr sificado!i en otros 1;;cc
torc~. entre ellos c:I inmob1hano 
Amante del golf. posee una buc-
113 colccciún de Oo rcros ) bode
gones de p intor es valencianos 
del >Íglo XVIII y dice de si mis
mo: -No soy un ricachón. pero 
tamroco un desharrapado". 



• • 
Edición Nacional 1ar 

Sorpresa en la ejecutiva «popular» por el trato que se ha., dado a los involucrados 

Detenidos el responsable de finanzas del PP 
cinco empresarios y un conce¡al de Valencia 

Madrid , 
El responsable de finanzas del 
Partido Popular, Rosendo 
Naseiro, y el concejal del Ayun
tamiento de Valencia, Salvador 
Parop, también del PP, fueron 
detenidos ayer por un presunto 
delito de cohecho relacionado 
con el sector inmobiliario. Tam
bién fueron detenidos diversos 
empresarios del sector de la 
construcción, según informaron 
en fuentes solventes. 

Según las mismas fuentes, los 
empresarios de la construcción 
detenidos en Valencia son los 
di rectores generales de las 
empresas Dragados y Huarte en 
la Comunidad Valenciana, el 
arquitecto municipal de Cullera, 
y el propietario de la empresa 
Etra, Balaguer, concesionaria 
de los semáforos de la ciudad 
de ·Valencia. Al parecer, las 
detenciones guardan relación 
con la construcción de un poli
deportivo municipal en Valen
cia. 

Las detenciones, que se pro
dujeron en las primeras horas 
de la tarde de ayer, tuvieron 
lugar en Alicante y Valencia, 
por orden del Juzgado de Ins
trucción número 2 de Valencia, 

cuyo titula r es Luis Man~lano, 
perteneciente a la asociación 
Jueces por la Democracia, que · 
también decretó la detención de 
los empresarios de este sector. 

~ Rosendo Naseiro, 
amigo personal de 
Fraga, y los otros 
encarcelados están 
acusados de 
presunto cohecho 

~ El juez, Luis 
Manglano, decretó 
lq incomunicación 
inmediata de todos 
los detenidos 

Rosendo Naseiro, responsa
ble de finanzas del Partido 
Popular desde enero de 1989, 
en el congreso de refundación 
del PP, y ratificado en el cargo 

Año XV - Número 4.645 
Precio: 75 pesetas 
Madrid, martes 10 de abril de 1990 
Información y Prensa, S. A 

por José María en el congreso 
de hace quince días en Sevilla, 
fue detenido en su domicilio de 
Alicante, donde se encontraba 
de vacaciones, según fuentes del 
PP, y ciudad en la que tiene 
negocios. 

Naseiro, tras ser detenido 
hacia las 13.30 horas en Alic;in
te, fue conducido a Valencia. 
donde a las 19.30 horas perma
necía incomunicado en la Jefa
tura Superior de Policía de la 
capital valenciana. 

Salvador Parop, por su parte, 
fue detenido en la sede del gru
po municipal del PP en el Ayun
tamiento de Valenci a, por 
miembros de la policía judicia l, 
también por un presunto delito 
de cohecho relacionado con el 
sector inmobiliario. Al igual que 
Naseiro fue trasladado a la Jefa
tura Superior de Policía de 
Valencia, donde se les han 

(Sigue en pág. 8) •H 
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El juez Manglano pedirá un suplicatorio para procesar a Sanchis Perales cuando regrese de Argentina 

Una cinta revela que Sanchis y 
Palop obtuvieron cien millones 
El juez Luis Manglano presentará un supllcato- fin de conocer el destino que le pensaba dar a 
rlo al Congreso de los Diputados para que se una suma de cien millones de pesetas, de la 
pueda procesar al diputado del PP Angel San- que tuvo noticia gracias a unR conversación te
chis Perales, que se encuentra en Argentina, a lefónica. Páginas 3 a 9, 55 y 56 

Salvador Palop se despidió de su padre y hermano con un beso. MANUEL MOUNES 

Salvador Palop 
fue ingresado en 
una clínica tras 

prestar 
declaración ante 

el juez. El 
arquitecto de 
Cullera y el 
director de 
Huarte. en 

k Angel Sanchls Perales. J. A. Latorre fue puesto en libertad. Jose: ALEIXANDRE libertad i ........................................................................ .. 

Mi~rcolcs, 11 de abril de 1990 
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- ESCANDALO EN EL PP 
Luis José Latorre ha sido puesto en libertad, mientras que Palop sigue incomunicado 

Una grabación revela que Sanchis y Palop 
obtuvieron cien millones en dinero «negro» 
LEVANTE-EMV ____ _ 

El juez Luis Manglano solicita
rá al Congreso el suplicatorio 
para que sea procesado el In
dustrial, diputado del PP por Ma· 
drid y ex tesorero de AP Angel 
Sanchls Perales, quien en la 
actualidad se encuentra en Ar· 
gentina, donde tiene negocios 
desde hace años. Asimismo, el 
juez podría ordenar en las próxi
mas horas el arresto de alguna 
persona más en relación con un 
caso que se inició, según ha po
dido confirmar Levante-EMV en 
fuentes de toda solvencia, a ralz 
de una investigación en tomo a 
un posible trafico de estupefa
cientes. 

La operación que ha culmina
do con el ingeso en prisión de 
Rosando Naselro se inició hace 
dos meses r medio, cuando ins
poctO<OS de Cuerpo Superior de 
Policla adscritos a la brigada ju
dicial intervinieron el teléfono del 
domicilio de Palop por orden de 
juez Mangleno. ante la sospe· 
cha de que algún miembro de la 
familia pudiera estar Implicado 
en ~I comercio ilegal de estupe
facientes. Las escuchas telefóni· 
cas dieron como resultado la 
grabación de una conversación 
de capital importancia para el 
desarrollo ulterior de los acento· 
cimientos, por cuanto hizo des· 
cartar la sospecha inicia!, el trá· 
fico de drogas. y amplió el cam
po de la Investigación a otros te· 
rrenos relacionados con la pre· 
sunta obtención de dinero fle· 
gro. La conversación la sostení
an, al parecer, Rafael Palop, 
hermano del concejal del PP en 
el Ayuntamiento de Valencia, y 
el diputado nacional Angel San
chis Perales, y el motivo central 
de la misma era el destino 9ue 
habla de dársela a una comisión 
de 100 millones de pesetas, 
cuyo origen es desconocido 
para este periódico. Del conteni
do de la plática se desprende 
que mientras uno de los interlo
cutores se inclina por ingresar 
una parte de la suma total en las 
arcas del partido (en clara alu
sión al PP), y pregunta cuál es la 
cantidad correcta, el otro descar
ta con vehemencia tal eventuali
dad y se muestra propenso a re· 

Salvador Palop, tres 24 horas de Incomunicación, acude e declarar ente el juez Mangleno. EFE 

partirse el total obtenido. 
El juez dispuso entonces una 

investigación de las cuontns 
bancarias a fin de conocer el 
origen de esta suma, asl como 
los movimientos que hubieran 
podido experimentar las cuentas 
corrientes, extremo que le per
mite conocer, presumiblemente, 
que el dinero no procede del trá
fico do drogas, negocio en el 
que quizás sólo esté implicada 
una persona que aún no ha sido 
detenida y ni siquiera interroga
da en relación con este asunto. 
Se confirma, en cualquier caso, 
que en poder del juez Manglano 
obra una considerable docu
mentación bancaria, a partir de 
la cual podrla haber obtenido la 
identidad de los remitentes y es
tablecer una cierta relación en· 
tre personas y empresas con un 
imperceptible nexo de unión, 
fuente, por lo demás, del pre
sunto delito de cohecho esgrimi
do por Manglano para practicar 
las detenciones conocidas. De 
lo que no cabe ninguna duda es 

que de esta documentación se 
desprende que algunas cuentas 
registraban ingresos y reinte
gros notables. 

Levente-EMV ha podido sa· 
ber en clrculos próximos a la fa
milia Palop Mart lnoz que Salva
dor Palop tuvo noticia hace unos 
dias de que sus cuentas esta· 
ban intervenidas por la policla, 
motivo por el cual solicitó expli· 
caciones al banco, primero, y al 
juzgado, después. Un compañe
ro suyo ha corroborado este ex· 
tremo, manifestando que Palop 
le comentó que en ol juzgado le 
Indicaron que la Investigación 
bttncnrin 09tnbn incurso. en unas 
pesquisas por un presunto delito 
contra la salud pública. Cosa 
que le sorprendió por cuanto su 
cuenta arrojaba en aquel enton
ces un saldo de 250.000 pese· 
tas, aproximadamente. 

No descartándose, por tanto, 
que esta filtraclón precipitara la 
acción de la justicia, que hasta 
aquel entonces efectuaba sus 
pesquisas con suma cautela, 

hasta el punto que el juez habla 
proscínd1do do los servicios de 
la policfa al o~eto de reducir al 
máximo el peligro de que cual
quier indiscreción le desbaratase 
la operación, como sucedió, y 
esto Manglano lo tiene muy pre- • 
santa en el caso Calpe. 

Manglano expidió entonces la 
orden de detención contra las 
seis personas que están siendo 
investigadas, a sabiendas de 
que Sanchis Perales se encon
traba fuera del terri torio español. 
Al tiempo que disponla que per
manecieran bajo vigilancia el 
resto de presuntos implicados. 

Durante el primer dla do de
claraciones fue puesto en liber
tad, tras prestar testimonio, Luis 
J osé Latorre, mientras que la 
comparecencia de Salvador Pe
lop, iniciada pesada la una del 
medlodla, era aplazada a las 
siete de la tarde para la mañana 
de hoy. Cerca de las ocho so ini
ció la declaración de Carlos Bo
net, uno de los empresarios de· 
tenidos por esta causa. 

El juez manifiesta que actúa con independencia de «todos los estamentos públicos» 

Manglano afirma que la detención e incomunicación 
de los implicados «ha sido la medida más adecuada» 
LEVANTE-EMV ____ _ 

•A veces es d/llclf separar Is 
actuación particular de Ja actua
ción proftJ•lonal de una p1Jrt10· 
na•. Con estas palabras, José 
Luis ManQlano, juez titular del 
juzgado numero dos de Instruc
ción de Valencia, aclaraba, den
tro do los !Imites que el secreto 
sumarial le permite, si los su
puestos hechos delictivos cometi
dos p0< el tesorero nacional del 
Partido Popular, Rosando Nasal· 
ro, lo eran en cuanto persona 
partlcular o en cuanto Integrante 
de la maquinaria popular. 

Manglano explicó, en una bre· 
ve rueda do prensa realizada 
ayer en el Intervalo de la declara
ción del concejal popular Salva
dor Palop, que la investigación 
do este caso de cohecho • co
menzó hace unos meses a raíz 
de otra investigación que no tie
ne nada que ver con tlsla•. El 
juez, que desmintió cualquier lm· 

plicación del diputado popular 
Angel Sanchls Perales con el 
caso, tam bión negó rolaclón ol
ounn do e9tu cntso con el •ct1so 
Ca/pe•" que él mismo Instruye, al 
tiempo que afirmaba que, • aun
que no se puede hablar da ha
chos has ta qua se demuestren 
en un juicio oral•, •se ha segui
do este procedimiento -<laten· 
clón e Incomunicación- porque 
es casi imprescindible para ga
rantizar al buen fin da Ja Investi
gación• . Manglano af\adló: •Ha 
sido una altematlvs jurídica que 
se podía tomar y qua, para mi, 
ha sido la más adecuada. La In· 
comunicación yo la he aplicado 
en temas muy dispares slompra 
que ha sido necesario, y aqul es 
necesario ... 

Según el juez instructor, la in
vestiQación se inició de oficio con 
antenoridad incluso al •caso Cal
pe•, sin que exlstiera previa de
nuncia da ninguna Irregularidad 

en colaboración con la pollcla, 
concretamente con el grupo de 
estupefacientes, Integrada den
tro do In polloln Judlclnl. A poonr 
de esto, Luis Manglano manlfos· 
taba que el problema de estupo· 
fnclentes vinculado al caso •li'S 
un problema clrcunstanc/a l, 
pero en el fondo no liana nada 
que ver. No es el origen del 
tema, es algo que se ha tocado 
muy de pasada•. 

Respecto n In posibllldad de 
quo el Consejo General del Po· 
der Judlclal se hubiera puesto 
en contacto con el Juzgado para 
Interesarse por el asunto, Man· 
glnno ha manlfostndo: • No he 
mantenido contacto con al Con
sojo ni tongo por quó. En aste 
caso actúo con /ndapondencia 
da todos los estamentos públl· 
cos.• El juez temblón ha des· 
mentido la hipótesis de que la In
vestigación se Iniciara en Ma
drid, explicando que ésto ha te-

nido su orlgon en Valencia. 
Respecto al contenido de las 

diligencias, punto on el que el 
Juoz hn oldo monos oxpllclto a 
causa del secreto dol sumario, 
éste ha afirmado que el cohecho 
tan sólo es uno de los •posibles 
delitos que puede haber•, afir
mando posteriorme nte que 
•aún no se pueda hablar da he· 
chas», porque lo que se está ha· 
ciando es •recabar hechos y 
elementos de prueba que en su 
dla puedan sor utilizados en el 
juicio oral•. 

Por ú ltimo, el Instructor ha 
manifestado que •la fraseen· 
dencia pública de estos hechos 
se debo a la imagen y la carac
ter lstica pública do las perso
nas que los Integran y no de los 
hachos en si•, recordando que 
•una persona es lo que es y 
sus circunstancias, y s1 es dete
nido, Jo os como persona flslca 
ypartlcult1,.... 

Sanchls Perales 
desmiente tener 
lmpllcaclones en 
el <<easo Naselro» 

El ex secretario de finan
zas del Partido Popular (PP) 
Angel Sanchis desmintió ayer 
en Argentina cualquier rela
ción con la detención del ac
tual secretario de dicho parti
do, Rosando Naseiro. 

Desde Satta, 1.730 kilóme
tros al norte de Buenos Aires, 
donde pasa sus vacaciones 
de Semana Santa, Sanchis 
mostró su extrañeza ante la 
información de un diario va
lenciano que aseguraba que 
el juez Luis Manglano había 
dado 0<den de busca y captu
ra contra él. 

Sanchis fue avisado en la 
noche del lunes por su her
mano Salvador, diputado en 
el Parlamento autónomo va
lenciano, de la detención de 
Naseiro, y hoy le comunicó 
de nuevo que el juez Mangla
no habla desmentido que se 
hubiera cursado dicha orden 
de busca y capture. El em
pre snrlo valenciano negó 
también que se hubieran lle
vado n cabo pesquisas en 
torno a sus familiares, pues 
•estas cosas no son tan su
porsecretas como se dice. Si 
to investigan tus cuentas co
rrlan tes, siempre hay un 
banquero que te a visa ... 

Sanchis, quien ha dejado 
de ser miembro de la junta di· 
rectiva nacional det PP. se 
mostró •sorprendídlsimo do 
la detención do Nasairo. en
tro otras cosas porque no se 
de qué Jo acusan•. En el cur
so de In conversación, San
chis prometió por su honor 
que no tenla nada que ver 
con et caso Naseiro, y explicó 
que .. me molesta que mez
clan mi nombra con un tema 
en el qua no tengo nada qua 
vor. PMa mi era desconoci
do todo y continúa sióndolo, 
porque no só de quó va la 
historia•. También dijo sentir
se más calmado -•aunque 
tranquilo ya lo estaba•, ase· 
gurc>- por el desmentido del 
propio Juez a una cadena de 
radiodifusión espa~ola. 

Angel Sanchls fue respor>
sable de finanzas del Partido 
Popular • hasta que llegó 
Hemández Mancha•. 

Luis Mengleno. 



LAS PROVINCIAS 
DIARIO DECANO DE LA REGION VALENCIANA 

-- . . 

Estuvo declarando ocho horas 

Palop, agotado y abatido, ingresó en el hospital 
• Según el jefe de 

guardia el concejal 
Palop estaba 
sumamente 
nervioso, 
preocupado y 
ansioso 

• Le hicieron 
electrocardiograma, 
analítica general y 
radiografía del tórax 
y le fueron 
administrados 
tranquilizantes 

• El juez Manglano 
ha pedido 
documentos al 
Ayuntamiento de 

••• Valencia y al de 
: ++ Madrid , .. 
~·· • Tanto el arquitecto 

de Cu/lera como 
el delegado de 
Huarte quedaron 
en libertad 
sin fianza 

• El PP expresa su 
queja por la dureza 
del procedimiento 
del magistrado 

Arriba. Salvador Palop y el delegado 
de Huarte. Abajo. el arquitecto 

lalorre . que quedó en libertad. y e l 
juez Mangleno. 

/ 12, 13, 14, 15, 16, 17 
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Tenía la convicción de que iba a ser liberado ayer 

Quirós: "Lo que queremos es ver al señor Palop en la calle, con nosotros" 
Enue emocionado y apesadum· 

brado, el portavoz do los populmos 
en el Ayuntamiento do Vnlcncia. 
Martín Ouirós. vagaba por las in· 
mediaciones del juzgado do lns· 
1rucci6n número dos. esperando la 
liberación de su compartoro v ami· 
go Boro Palop. Qulrós tenla, como 
casi todos. la convicción do quo 
sorla l iberado una vez acabada la 
declaración, pero ésta no pudo ser 
acometida en su totalidad. 

Qulrós llegó a las depondoncias 
1udiciales pasadas las cuatro de la 
tarde. una vez hubo finalizado el 
pleno municipal programado para 
ayer. Acompañado por todo su 
CQu1po de trabajo. el portavoz mu· 
nicipal esperaba un final, o un inci· 
so, en este proceso marcado por la 
sororesa y la consternación. 

El alma mater del grupo municl· 
pal del PP esbozaba asl la figura do 
su joven concejal . .. l o conozco de 
toda la vida, ya que es hijo de un 
compaftero de carrera. Hemos con· 
vivido durante síet e al\01. es un co· 
leborador febuloso y oflcu. de une 
callded humane excepcional. lo 
que siento es no poder darle un 
abrazo y un poco do inimo. aunque 
sea a distañcia, ya que no pret endo 
hacer ningún pacto con 61. Sólo 
pretendo qua sopa que hny un gru· 
pode amigos quo estamos con 61". 

Quirós. embargado por la peno y 
la Impotencia. añadió, desde la es· 
peranza. "estamos esperando a que 
acabo la Investigación, y lo que 
queremos es ver al softor Palop en 
la calle. con nosotros. y a eso he· 
mos venido. no a otra cosa'', Mar· 
!In Quorós, quiz~ el m~s afecrado de 
todos los presen1es por la doten· 
c16n de su compañero y amigo. se 
llevó una gran desilusión cuando 
supo que Palop no serla liberado 
en la tarde de ayer. 

Por su parte. Rafael 56nchis Per
ales. pudo comprobar para su alivio 
que su hermano Angel no habla 
sido. como se anunciaba ayer. in· 
culpado por el juez Manglano. El 
también concejal. muy emocionado 
y tranquilizado. dedar6 a esto dia · 
110, .. estoy tranquilo porque mi 
hermano es incapaz de hacer cual· 
quier cosa ilegal. y yo no sablu¡uo 
querlan implicarlo. El juaz ha dicho 
quo no tiene nada que ver. y yo no 
he tenido tiempo de aposadum
brarmo ni alegrarme. porquo todo 
so ha juntado a la voz. lo qua si me 
entristece es lo de Boro Palop, qua 
os lo que me afecta de manero di· 
recta", 

l. N. Blench 

Según una encuesta de Antena 3 TV 

Los españoles piensan en 
maniobras políticas contra el PP 

Un 37 por ciento de los españo· 
les encues1ados para Antena 3 Te
levisión estAn convencidos de que 
detrAs de la detención del secreta· 
110 do tinnn1ns rlo Pnflirlo Popular 
Sd esconden mnnlobras do ctuActor 
polilico. Por el comrario para uno 
de cada cinco entrevistados no hay 
un l rasfondo oculto en la opera· 
ción, aunque un 40 por ciento de 
los encuestados se ha negado a 
pronunciarse al respecto. 

En lo mismo encuesta nos en
contramos con que los hombres 
son más proclives a pensar en posi· 
bles maniobras pollticas · que las 
mujorcs. De iguol mnncm. cuonlo 
mfls JOvon os ol untrcvistndo mnyor 
es la certeza de un doble fondo en 
la de1ención. 

El muestreo rea lizado sobre 200 
personas, de las que 96 oran hom· 
bres v 104 muieres. valoraba las 

sospechas del Pnn ido PopuhH do 
una lUrbia maniobrn polltico on la 
acusación de soborno que pesa so· 
bre Aosendo Naseiro. 

Dn oll:i!t., 75 r.nn1ma:uon 11fumn11 -
vomonrn H In su::.1)tjcha (40 hum· 
bres y 35 muieres), m1onuas que 44 
se pronunciaron en contra (28 
hombres y 16 mujeres). 81 entro· 
vistados (32 hombres y 49 mujo· 
res) se negaron o con1osuu. 

Respecto a las edades, los 60 in 

terrogados de edades comprondi • 
das entre los 16 y los 29 a~os. 40 
están convencidos dol trasfondo 
polltico. 25 lo nieoon y 35 so alJs· 
tienen de con1ei:;;uu . Entro los situn 
dos ontrn los 32 y los 54 m'os, :J / 
afirman el complot polltico. 22 lo 
rechazan y 42 no contestan. Por 
último entre los mayores de 55 
años. 34 aseveran n la pregunta, 20 
la niegan y 46 se absuenen. 

i:'OTO •~t,¡&LlA 

En lu 'º'º' vemos el concejal Palop, 

~~:. r:~'~: :; .i~~~~~b~ ~. ~~7:~~·:i ~~~ 
legado do Huirte encrando en el juzga· 
do. A 11 l1qulerd1. 101 sel\orn Sanchis 
Perales y M1nln Quirós. ese>t>r•ndo no· 
tlclu. en lo1 Ju1g1dos. de su compaftfio 
concejal. Debajo, el d.c1no del Colegio 
de Abog1do1 v defens.o1 d• Palop . .al\or 
G ula, 

Manglano: "Toda comienza y acaba en este juzgado 
y concretamente en Valencia" 

El arquitecto de Collera v el delegado 
de Huarte, en libertad sin fianza 

Luis latoue. el arquitecto muni
cipal de Cullera, fue el primero de 
los seis incomunicados que com· 
n:uH.1ó 1tn1n ni mnoi'°lmdo lui~ 
Muuu1u110 vuru cfoclruar sol.no el 
presunto delito de cohecho del que 
se le acusa. Junto con otras cinco 
personas. A las 11 .15 minutos de la 
noche de ayer, salió en libertad el 
delegado de Huane, Carlos Bonet. 
Al igual quo Latorro lo hizo sin 
abonar nndn en concepto de fianza. 
Minutos después, ol juez Manolano 
re11l iz6 una ruedo do prensa en la 
que no aportó m6s datos de los 
f.icilirnrlos en 111 mnr'"rnno de ayer. 

" Todo ompiozn y ncnba on Va
lencia y concrotnmonte en este 
juzgedo", aseguró el titular del juz
gado numero dos. en la improvisa
da rueda do prensa. 

El empleado municipal habla sa-

lido del ascensor tapado con un 
abngo, para no ser reconocido y 
entró con suma rapidez en las de· 
f)Rndrmc1M Lmouo 1hA ttcompttña
dn un uso:. 111:.líl•llc:i. µor dos poh· 
cias y lo hizo a las nueve en punto 
de la mañana 

Su declaración se alargó por es· 
pacio de cast tres horas y media y 
salió del juzgado en libertad. en 
compañia del leuado del Colegio 
de Arqu1tcc1os José luis Martfnez 
Mora les. qua so ncg6 a realizar 
cualquier declaroción. 

Minutos dcspuós, so pudo saber 
QUP. In libcrtnd se h:tbl.1 producido 
s111 ,1hannr liui11n nluuoo. v t1uo du
rante el 1nteuoga1ouo Luis lafoue 
había sido as1srodo por un abogado 
de oficio. Antes de finaliz.ar su de
claración eniró en el despacho 
donde se esttln realizando las com· 

parecencias, el letrado José luis 
Martlnez Morales 

Luis La1orre. una persona suma· 
monte delpadA se encontraba ca~• 
descomputt)IO D la sahda d~I Jutga· 
do La experiencia v1v1da en tas úl
umas horas. sin duda. habia sido 
muy dura para él 

A media larde. según informó 
Efe. la esposa de Latorre aseguró 
"en la pollela lo han tratado muy 
bion", aunque reconoció que, " el 
juez lo ha dicho que no haga de· 
claracionos" 

La SDl1da del funcionario munici
pal se re{lis11ó sin auc LUIS Latone se 
1aposo el rostm como hnb1a ht..--cno 
en su onuada. anie la innumerable 
ptcsencía de medios de comunica· 
ci6n en el reducido salón del 1uzga· 
do de instrucc16n número dos 

Juan Ignacio Sala 
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La alcaldesa confirma que el juez ha pedido 
más información al Ayuntamiento 

Los documentos incautados a Palop 
no son decisivos 

en la investigación 
Los documentos incautados en la sedo dol grupo municipal popu· 

lar. tras le detención del concejal Salvador Palop, no parecen tener 
demasiado re lieve para la investigación judicial en marcha. El único 
que se relaciona directamente con una de las empresas implicadas on 
el procedimiento judicial, es un contrato del Ayuntamiento de Valen· 
ele con la empresa BACER (Bologuor Cervoro, fll iol de ETRA) para la 
Instalación de semllforos, y que ostabn on propiedad del concejal 
popular en su condición de prosldento de lo Comisión do Compras. 
Como se sabe. el gerente do B6cor os uno do los omprosarios dotonl ~ 
dos e Incomunicados. 

La Policla Judicial obtuvo ade· 
más una relación de solares propie
dad del Ayuntamiento de Valencia. 
del año 88. utilizada para la elabo· 
ración del Plan General. asl como 
un documento de la lntermunicipal 
Popular redactado por un concejal 
de Elche apellidado Ortuño. El res· 
to de documentos incautados te· 
nfan aún menor interés. según pa· 
rece. para la investigación que estA 
siendo practicada por el juez Luis 
Manglano. 

El juez pide información al 
Ayuntamiento 

Se sabe además que el magistro · 
do 1itular del juzgado numero 2 ha 
solicitado 1ambién al consis1orio 
valenciano otros varios documen · 
tos relacionados con actividades 
inmobiliarias y con la Comisión de 
Urbanismo. Estos extremos eran 
confirmados a LAS PROVINCIAS 
por lo propia alcaldesa. Clement ina ' 
R6denas. que no quiso sin embar· 
go precisar cuáles hablan sido los 
reclamados. La alcaldesa declinó 
1amblén hacer declaraciones 
Actividades de Palop 

El concejal detenido. Salvador 
Palop. es consejero de Futuro Fi
nanciero en Valencia desdo haco 
algo más de un año. Futuro Finan
ciero es una empresa madrilci'la do 
las denominadas sociedad de car
tera o de inversión colectiva. que se 
dedica preferentemente al asesoro· 
miento inversor de activos de dis· 
tintas empresas. 
· Además de esta consejerla. haré 
aproximadamente un par de años 
que el edil popular montara en la 
calle Cirilo Amorós un modesto bu· 
tete de abogado. en un antiguo lo· 
cal comercial ocupado por su ma
dre anteriormente con una acade
mia de cone y confección. El matri· 
monio Palop cedió el local a sus 
dos hijos cuando el segundo de 
olios. de menor edad que Selvndor. 
acabó la carrera de derecho. 

Junto a todo esto. Palop ha lle· 
vado adelante pequeñas promocio
nes inmobiliarias en playa Corinto 
(Sagunto) y se ha dedicado última· 
mente a la compra venta de vivien
das. siempre de forma pública sin 
que hoya habido ocultación delibe· 

roda do sus nclividades financieras. 
Salvador Palop nunca hizo gala 

de mantener una vida os1entosa. 
Las únicas propiedades personales 
que le son conocidas son un piso 
de la callo Bélgica y un utilitario 

Investigación en Madrid 
El 1uez Luis Manglano ha solici

tado al Ayun1amiento de Madrid 
que le remita información sobre un 
expediente de obrns en el sector 
olóctrico DdJud1cado en ent!rO del 
90, por un valor de unos veinte 
m illones de pesetas. 

Según parece. las obras a que so 
refiere el juez pueden ser también 
do la empresa ETRA o de otra del 
mismo sector denominada IMES 
S.A. que es propiedad do Alberto 
Alcacer y que en ocasiones inter
cambia trabajos con ETRA. 

Dragados en Valencia 
Pasemos ahora a analizar las ac · 

tividades empresariales de las em
presas do construcción implicadas 
en los hechos. Las de Dragados 
pnra el Ayuntamiento de Valoncin 
son las que siguen. Se lo ha adjudi· 
cado una gran obra municipal pero 
•quo ha do sor financiada por el 
Consoll Motropoliul do l'Horta 
(CMH), el ajo viario do Archiduque 
Carlos. do Inmediata ejecución. En 
la aprobación definitiva del mismo. 
el PP so opuso a su construcción 

La mayor expectativa.empresarial 
de Dragados en Valencia pasa por 
los Espacios del Este o avenida de 
Francia. Son propietarios. o gesto
res al menos de unos 100.000 me· 
tros cuadrados de suelo de los 
800.000 metros que integran este 
Area (comprendida entre la calle 
Baleares. el viejo cauce y las vlas de 
ferrocarril) . Forma grupo con la 
empresa Oufm icas Can arias y 
apuesta por adjudicarse la urbani· 
zación y promoción de esa faja ur
bana (cons1rucci6n de unas ttes mil 
vivlondns). Es10 rcprosontn onor· 
mos plusvnllas y un negocio cifrado 
en unos 50.000 millones, según al · 
gunas fuentes. 

Pnro adjudicarse los Espacios del 
Este. Drogados deber~ competir 
con unn sociedad que tiene aún 
més metros cuadrados que ella 
mismo: la Cross. cuyos intereses 

JOTO PCNA.LBA 

DRAGADOS Y CONSTRUCCIONES 

- Contrato del Ayuntamiento de 
Valencia con la empresa Bácer 
para suministros relacionados 
con la dele9ación de Tráfico 
municipal. (Palop, es presidente 
de la comisión de contratación). 

· Construye para Ayuntamlnto y Consell 
Melroplita de l'Horta el nuevo eje viario de 
Archiduque Carlos (unos 2.000 millones). 

·Apuesta por adjudicarse la urbanización y 
promoción de los Espacios del Este o avenida 
de Francia (unos 50.000 millones, según 
algunas fuentes). 

- Relación de solares del 
Ayuntamiento de Valencia, año 
88, utilizada para la elaboración 
del Plan General. 

- n ene adjudicada ya la obra de la nueva presa 
de Taus. 

- Documenlo de la 
lntermunicipal Popular 
elaborado por un concejal de 
Elche apellidado Ortuño. 

HUARTE S.A. 

· n ene readjudicada la construcción del 
polideportivo doctor Uuch, del distrito Marítimo. 
Cuatro años paradas las obras. Hace tan solo 
unos días se ha desbloqueado el asunto en 
Comisión de Compras. (Presidida por Palop). 

DOCUMENTOS PEDIDOS POR 
EL JUEZ AL AYUNTAMIENTO 
VALENCIA 

ETRAS.A. 
• Expediente del polideportivo 
Dr. Uuch. 

• Otros indeterminados sobre 
asuntos inmobiliarios estudiados 
en Comisión de Urbanismo, a la 
que perteneció Salvador Palop. 

• Empresa que se denomina "Electronic Trafic 
S.A.", en la que se integran ocho distintas 
firmas: Lumican, Murtrafic, Ravsa, Vase, 
lmpasa. Esocsa, Baltel y Bácer. Es 
concesionaria del Ayuntamiento de Valencia 
para la instalación de semáforos en la capltal. 

• Investiga con eíipresas europeas y con 
fondos de instituciones europeas. 

DOCUMENTOS PEDIDOS POR 
EL JUEZ AL AYUNTAMIENTO 
DE CULLERA 

BACER 
- Proyecto de obras del 
polldeportivo La Vega (sin 
adjudicar ni presupuestar aún). 
Redactado por el arquitecto 
Andrés Fdez. Tarancón. 

• La empresa Bacer (Balaguer Cervera) es filial 
de la mencionada ETRA La Policía Judicial 
Incautó un contrato del Ayuntamiento con esta 
empresa del despacho del concejal Palop. 

constructores son llevados por Pri
ma Inmobiliaria. 

Dragados tiene también adjudi· 
cadas las obras de la nueva presa 
de Tous. 

Hunrto en Valencia 

Hunrte Sociedad Anónima tiene 
tan sólo una obra en marcha para 
el Ayuntamiento de Valencia: el 
polideportivo doctor Lluch. mu · 
ches años parado por discrepan · 
cias entro técnicos de la empresa 
constructora y del propio Ayunta· 
miento. 

Hace escasas semanas se aprobó 
en Comisión de Compras pagarle a 
Huarte 22 millones de pesetas y 
rooncargarle la obra nuevamente. 
Salvador Palop. que es presidente 
do la Comisión de Compras. votó a 
favor de os1a opción junio con el 
resto do compnrloros de su par1ido 
y do concejales socialistas y cen· 
tris tas. 

ETRA S.A. en Va lencia 

El nombre completo de la empre
sa valenciana ETRA es "Electronic 
Trafic S.A.'" y en la misma . en la 

que se integran varias distintas fir. 
mas: Lumican, Munrafic. Ravsa, 
Vase. lmpasa. Esocsa y Bácer Es 
concesionaria del Ayuntamiento de 
Valencia para la instalación de se· 
méforos en la capital. mientras Que 
fil iales suyas se ocupan de la con· 
scrvación. 

Ouas empresas del sector, TIG· 
SA de modo especial, se han que· 
jado re iteradamente de la exclus1v1 · 
dad con que uabaja ETRA para el 
municipio. aunque desde el Ayun · 
tamiento se responde que son las 
suyas las ofertas más interesantes. 

Navarro-Coello 

Los asuntos de gestión, a segundo plano 

La detención de Palop, una losa 
en el pleno municipal 

La delención dol concejal Salva · 
dor Palop pesó en el pleno munici · 
pal de ayer como una losa. tanto 
entro sus compañeros de partido. 
como del resto de formaciones Po
llticas. El escaño vaclo de Palop, y 
las continuas entradas y salidas de 
concejales populares impidieron 
que se olvidara el asunto. 

Los corrillos, los apartes y las fu· 
gas de escena eran para buscar 
nuevas informaciones sobre lo que 
estaba sucediendo en aquel mo . 
mento. Pero no hubo ni una sola 
alusión a lo que estaba sucediendo 

a pocos meuos de alli. en el juzga· 
do do instrucción número 2. 

El pleno irató, entre otras cosas. 
la ordenación de la manzana del 
psiquiátrico. No se decidió incluir 
el mercado de Jesús, pese a la pro ~ 
puesta en ose sentido de los conce· 
jales valencianistas y centristas, los 
socialistas se negaron a ello. 

So aco1d6 que el Ayuntamiento 
recomiende a la empresa VASA que 
las cocheras de la EMT en la aveni
da del Puerto sean adjudicadas al 
mejor postor en pública subasta. 
según propuesto del concejal so· 
cialista Cabrera. 

También se uató el futuro del 
edificio Eixarchs i . donde los so· 
cialistas quieren instalar el museo 
fallero en contra de UV que solicita 
mAs espacio. Se acordó. de mo· 
mento. rehabilitar el inmueble para 
evitar su hundimiento y discutir 
más tarde su uso pas1eoor. 

Y no faltó la anécdo1a: Del Hierro 
(grupo mixto) y Fernando Millin 
(PSOE) no dudaron en salirse del 
hemiciclo para no votar la contrata· 
ci6n de dos capellanes para el ce· 
menterio municipal. Ambos quieren 
un es1ado absolutamente laico. 



••• •• •• ••• 
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"No he recibido presiones" 

Manglano: "La situación va 
como yo esperaba" 

Luis Manglano. ol ¡uez titul•r del ¡uzg•do 
númoro dos. ha mamlestado que " la situación 
va como yo csporabo", lo que viene a indicar 
quo su plan do actuac16n en tos intcrrogato· 
rios se está cumpliendo v que obtiene los 
resul1ados previsibles. 

Esto magistrado. que ha saltado a la no10 · 
riedod nncionnl, interrogó aye1, d•Jranto casi 
lodo ol dia, al concejal del Panido Popular 
Salvador Palop, que a media larde fue enviado 
de nuevo a su residencia nocturna. en el Has· 
pi1al General. También dictó de1enci6n contra 

Juovcs. 12 do abri l do 1990 

el arquitecto Javier Dominguez. redactor del 
plan de ordenac16n urbana de Cutlera Que. sin 
emborgo. no ha sido hallado hasta el momen· 
to Qua persona 1ntenogada ayer tarde fue 
José Balaguer, de ETRA. 

El mag1suado hizo una prec1s16n 1mpa1. 
1an1e: los interrogados que han sido puestos en 
libertad uas su declaración " deben comparecer 
on al juzgado cuando sean requeridos. va Que 
su 1itu•ci6n es de libertad condicional". 

/ 12, 13, 14, 15, 16 y 17 
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El Miércoles de Pasión de Salvador Palop 

''Esta noche ya he podido dormir" 
Asl comenzó el concejal Salvador Palop su Miércoles . 

do Pasión. segunda jornada dedicada a declarar anl e el 
juez Luís Manglano. Acababa d e pasar la segunda noche 
de su vida de arrestado e i ncomunicado en una sala del 
Hospí1al General destinada a " huéspedes" judiciales e iba 
camino del juzgado. Pero tuvo, poso a la férrea si1uaciOn 
quo lo onvuelvo. unos minutos do comunicnción. Pudo sor 
fotog rafiado. habló con nues tros rodoctoros v fue saluda· 
do por una o dos personas quo casuolmento entraban o 
sallan del Hospital. Dijo que es1aba bien, lanzó un "voso
iros. siempre al loro" cuando Monzó lo fotografió a l a 
salida del hospital. 

" Esto noche he podido dormir". dacia. Y en efec10. Iras 
ser reconocido por los médicos en la noche del martes dur-nar· n< ,. e «, ' 'r -' -

mió, ayudado por una paslilla. Su salud cm buena. pero su 
cansancio grande. No dijo nada sustancial y caminó con las 
manos mrás. lo que da en la fotos la imprnsión de que va 
esposado. No es cieno: nadie le ha puesto esposas y en áreas 
de poca concurrencia de periodistas. como esta del Hospital. 
camina solo. sin la custodia de hierro que se ve en los 
ospncios do In Justicio. 

El concojnl compareclo corco do las nuevo y med io de la 
mañana ante el juez Luis Mnnglano, y doclorabo a los perio
dislas, al cnuar en el juzgado, lo mismo que nos decla poco 
antes: " hoy ea el primer die que he dormido. Ayer no pude 
dormir porque Ht1b1 muy c1n11do" . 

Mientras tanto. la inquietud familiar se centraba en poder 
comunicarse con él, en peder entregarle ropa limpia, en poder 

n12 ~. · 1 
• • • • 

lograr que se cambiara el traje. Su padre. el médico Rafael 
Palop declaraba a un grupo de periodistas que ninguno de 
sus hijos está implicado en algún asunto illc ito. mienaras 
desmentía presuntas relaciones de sus hijos con Angel San 
chis Perales. 

Dijo desconocer si el teléfono familiar habia sido interve
nido y añadla uno y 01ra voz que nadie de su familia 11ene 
nada que ocul1ar. 

El padre do Salvador y Rafael Palop señaló que. por 
encima de todo, agradece a los medios i nformativos su labor. 
pues son la forma que tiene de tener noticias de Salvador. 
deda la incomunicación. Su seguridad era sólo una: el conce· 
jal quaderla en libertad en cuan10 el juez de1erminare que su 
declaración hable concluido. 

z , m ' ;are e 
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LA DETENCION DEL TESORERO DEL P. P. 

Las indagaciones del juez Manglano comenzaron hace cuatro meses e incluyen escuchas telefónicas 

La investigación del 'caso Naseiro' apunta a la 
financiación del PP con n~ocios inmobiliarios 

EL PAIS. Valencia 
La Investigación del juez de Valencia Luis 
M a nglano e n ti caso Nastiro apunta a la fi. 
nandaci6n del PP media nte negocios inmo
biliarios, según confirmaron ayer a este dio· 

rio fu entes rclaclonadas con el caso del dell· 
to de cohecho cometido presuntamente por 
seis personas. Entre los detenidos figuran ti 
responsable dc fi nanzas del PP, Rosendo 
Nas ciro, y el concejal popular de Valencia 

Salvador Palop. Los otros detenidos son 
tres constructores y el arqui tecto municipal 
de Cultera. Estas f1Kntes dijeron ayer que la 
Inves tigación comenzó hace cuatro meses e 
Incluyó escuchas telefónicas. 

Rosendo Naseiro, en su calidad 
de estratega y máximo rcspon· 
sable económico del PP, y Sal· 
vador Palop. en calidad de en· 
lace y ejecutor, parecen ser, se· 
gún los d ocumentos y cintas 
magnetofónicas de que dispone 
el juez Manglano, los encorga
dos de realizar operaciones de 
cohecho ante promo tores in
mobil iarios que hayan trabaj a
do con administraciones públi
cas en manos de los populares 
o donde el voto popular res ulte 
decisivo para la nprobación de 
proyectos. 

"Manglano dispone de to· 
dos los papeles y de todn la do
cumentación necesaria para 
implicar a las seis personas que 
han sido detenidas por el deli to 
de cohecho y quizás en otros fi. 
guras d elic t ivas", se~n lnron 
ayer a este d iario varias fu entes 
relacionadas con la investiga
ción del caso. "Dádivas exigi
das para 13 finnncinci ó n del 
PP ... fue la expresión ul ilizad;i 
por b.5 cit:uln~ íucntc~ pur;i de
fini r el fondo de este asunto que 
ha conmocionado en los últi
mos dias las lilas del partido 
conservador . ' 

A pesar de las protestas del 
Port ido Popular, q ue ha denun
ciado una maniobra intimidato
ria a raiz del caso Nastiro, las 
fuentes relacionadas con el 
coso indicaron ayer: "Mangla
"º no ha patinado e n absoluto. 
Cuenta con suficientes pruebas 
para haber to mado la exccpcio· 
nal medida de la in comuni
cación-. 

El juez Luis Manglano ma· 
nifestó a yer que todos los acon
tcmientos y las declaraciones 
de los implicados estaban s i
guiendo el c urso que el había 

El concelal Salvador Palop, en el iuzgado. 

previsto e n la investigación ini· 
cial. El ti tular del Juzgado· nú· 
mero 2 de Valencia aseguró que 
las medidas de incomunicación 
adoptadas respecto a los dete
nidos no sólo eran proporcio
nad as ni posible d elito cometi
do, sino necesarias para garan
tizar In eficacia de la investi · 
gació n. 

"La s ituación va como yo es
peraba que fuera", aclaró Man· 
glano e n una comparecencia 
ante los medios informativos. 

"Cada declaración con lleva 
nuevos pasos que no pued o 
prever"\ matizó el juez para e x· 
plicar que el o rden de las decla
raciones no siga unn norma es· 
tablccida de antemano. 

En otro momento de sus de· 
claracioncs el juez instructor 
seílaló que no había tensión en 
las declaraciones de los deteni
d os. " Los interrogatorios son 
distendidos y hastn se da e l 
buen humor". Sobre el estado 
lisico de Rosendo Nasciro, que 

Orden de · detención de otro arquitecto 
EL PAIS. Valencia 

Luis Manglano, titular del Juzga· 
do de Instrucció n número 2 de 
Valencia, ordenó ayer la detcn· 
ción de Francisco Javier Domin
guez, arquitecto que disenó el 
Plan General de Ordenación Ur
bana d e Cullera. según confirma· 
ron a este periódico fuentes rcla
cionnd:u con el cn~o . 

Frnncisco Javier Dom ín8,uc z. 
e s también el arquitecto que di· 
scnó el proyecto de un po lidepor
tivo cubierto en Cullern, estudio 
que hu iit.lo rcquisudu por lu puli· 
cia por orden del juez. Con esta 
ya son siete las personas implica
das en el llamado caso Naselro. 

A la hora del cierre de esta 
edición la policía no había locali· 
zado a Qominguez , que se en· 
contraba en paradero dcsconco
cido. 

Los familiares de Javier Do· 
mingucz, a firmaro n a este perió
dico Ci pasado martes (ver E L 
PAIS 11 de abril) que Domín
gucz sufrió el lunes, día en que se 
produjeron el rc•to de detencio
nes. un grave accidente de coche 

y que se encontraba hospitaliza· 
do en unn clínica privada de Va
lencia co n tratamiento médico. 

El alcalde de Cullera. Alfredo 
Martinez Naya. del partido de 
dereehn rcgionnl Unión Valen· 
ciana, manifestó ayer que Cultera 
no cstabn relacion:ida con nin· 
gún delito d e cohec ho. 

l\'1:irtinc1. N :1ya 111:111ifcs 1ú que 
no :.ubia si Oo m ingucz c:.t ab u 
realizando para el Ayuntamiento · 
algim proyecto urbanistico adc· 
mits del mencionado polideporti· 
vu y ufarm6 que l)rnninguc1. co
tregó los planos d e pabellón a fi
nales del mes de junio del pasado 
aílo. 

A poyo a Luis Lntorre 
M:utíncz Naya insistió en que no 
comprcndin por qué se había de
tenido a l arquitecto municipal 
Luis Latorre, que fue puesto en 
libertad el pa•ndo martes tras 
prestar declaración. "Esta corpo· 
r ación quiere mostrar p ública
mente todo su apoyo a Luis La· 
torre . El proyecto del polidepor- · 

tivo no puede tener rcl3ción con 
el asunto que se está investigan· 
do porque es sólo un e studio que 
no ha sido aprobado por el 
Ayuntamiento. Ni siquic rn cst:in 
adjudicadas las obras", se~aló el 
alcalde. 

Sin embargo, n pesar de las 
d eclaraciones de Martinez Na ya. 
divcr "ll a :i í11cnlc~ h1111 afirmado 
4uc porte Uc los negocios inmobi
liarios que está investigando el 
juez Manglano se encuentran en 
Cullern. 

1•or $ U pune, Lui~ l.utorrc. 
que se reincorporó a yer a su tra
bajo e n el Ayuntamiento de Cu
llern manifestó que no podia rea
lizar ningún comentario sobre su 
declaración ante el juez. 

La torre, que afirmó conocer a 
Domingucz, t am poco s abia los 
proyectos que este arquitecto 
está realizando actualmente para 
el consistorio. "Sólo sé que me 
detuvieron el lunes n las 10.15 
horas y q ue me trasladaron a la 
com isaria de Ruzafn donde per
manecí hasta que fui n dcclnrnr'". 
dijo Latorrc. 

se halla d esde el lunes en In cár
cel Modelo de Valencia dond e 
fue trasladado para ser atendi· 
do de su dolencia cardíaca, 
Manglano comentó q ue este 
hecho no impedia su presencia 
ante el juez para prestar decla· 
ración. 

H asta última hora de la tar· 
de de ayer ya habian sido pues· 
tos en libertad provisional el ar
quitecto municipal de Cullera, 
Luis Latorre, y el delegado de 
Huarte, Carlos Bonet. 

Allredo Martlnez Naya. 

11 

El Ayuntamiento de 
Madrid envió los 
inf onnes que el juez 
niega haber pedido 

EL PAIS. Madrid 
El juez Luis Manglano, en una 
conferencia de prensa celebrada 
a las tres d e la tarde de a yer, afir
mó que no babia solicitado nin· 
gún t ipo de documentació n al 
Ayuntamiento de Madrid, lo que 
se contradice con d iversas decla
raciones d e fuentes municipales 
que reconocen la existcnci:i d e 
dic ha petición . Es ta aparente 
contradicció n fue suaviznd a pos
teriormente por el fiscal Miguel 
Angel Altés, quien manifestó a 
este per iódico que tanto él como 
el juoz Mangla no estitn suje tos al 
secreto sum:irial. circunstancia 
que no ::ifcct::i al ayuntamiento 
madrile1)0. 

El Ayuntam iento de Madrid 
ha remitido al j uez Luis Mangla. 
no varios expedientes referidos a 
cont ra t as o adjudicncio ncs de 
obras a la crnprcs:i 1 nstabciones 
y Montajes Eléctricos y Sanea
mientos. SA ( IMES). Alberto 
Alcoccr figu ra actualmente como 
presidente de la misma. F uentes 
del Ayun1 .:1111icnto se acogieron :il 
:i.ccrcto del sumar io y se negaron 
a in formar sobre el expediente 
concreto solici tado por el juez de 
Valencia . Si se ha podido saber 
que. ante la dificultad para idcn· 
tiíicar la operación por la que se 
interesaba Manglano. le remitió 
varios expedientes re lacionados 
con la empresa . 

l.:1 crnprc~:.i se dcc.Jica al mon
t aje de in stalaciones clCct ric:is . 
m:tn tcnimicnto. obras hidraUli
c as y de gas. entre otros objet i· 
vos sociales. En los últimos me
ses ha sido la adjudicataria de 
dos contratas. una. por valor de 
81 millo nes de peset as. en di
c iembre. para mejora del alum· 
brado de la Gran Via madrilena. 
y la segunda. por valo r de 200 mi· 
llo ncs. en marzo. par3 el mante
nimiento del alumbrado de la 
zona noroeste de la capital. 

Empresas homónimas 

Fuentes próximas a Alberto Al· 
cocer. que ayer se enco ntraba 
iloc::ilizablc . indicaron que su 
participación y la de su primo. 
Alberto Cortina. en In empresa 
IMES. es a titulo part icular y no 
t iene nada que ver con Construc· 
cioncs y Cont ra tas. 

Un portavoz delegado de la 
sociedad. Eugenio Rubio declaró 
que se encuentran molestos pero 
muy tranquilos ante In aparición 
del no mbre de su empresa en re
lación con las actuaciones judi· 
cialcs de Vale ncia ... Se trata. 
pensamos. de un malentendido. 
que ha podido surgir de las inves
tigaciones a que cst:i sometido 
nues tro gran c o mpetidor. José 
B ala~ucr, n d el cquivOL'O con 
u tra empresa valcnc1~mn q ue ut1· 

liza 13.s mismas siglas que noso
tros y con la que tenemos un liti· 
¡:in c.Jcsc.Jc hace ª"ºs ror ese moti
vo. E~ u11:i cmprc:.u J t: lu r• ~ ta <le 
Sillu (autovía de Silla) denomi
nada Industrias M e tálicas de 
Electrosoldadura, SA. •. 

" ! MES tiene adjudicado el 
a lumbrado de unas de las dos zo
nas en que se divide la ciudad de 
Valencia. La otra co rresponde a 
empresas del grupo Balagucr . En 
Madrid, estamos esperando la 
formalización de una adjud ica· 
ción, por unos 20 millones. En 
Valencia, a excepción del alum
brado, tenemos algunas obras de 
iluminación de edilicios contra
tados con particulares ". 
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Naseiro salió en libertad condicional tras 6 horas de declaración 
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Naselro sale del juzgado. 

Edito ria 
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VALENCIA 

Las ramificaciones del caso pueden afectar a varios partidos; entre otros, a Unión Valenciana y al PSOE 

El juez investiga una red de comisiones 
LEVANTE·EMV_~.,.--,---,---,~ 

Ya caben pocos dudas al respecto. El 
juez Manglano está lnvostlgando, en re
lací6n al caso Naselro, •una red organl· 
zada de comisiones• con destino prefe· 
rente a la financiaci6n de partidos pollti· 
cos. Asl lo han confirmado a Levant• 
EMV fuentes directamente vinculadas o 
los hechos. 

Asl lo dejaba entrovor el propio abo
gado del concejal Salvador Palop, Guz
mán Guía, poco antes de que el edil po
pular saliera libre rumbo a su casa. Y asl 
lo suponen todos los datos, escasos, en 
un tema hermético como pocos, a pesar 
de la reganlna que el magistrado Man· 
glano propin6 al letrado Guzmán cuando 
se enteró de lo que aquól habla dicho. 

Las investigaciones, tal y como el pro
pio Manglano ha explicado en sus jero
gllficas compareoencias ante los modios 
de comunlcaci6n, se Iniciaron de oficio, 
sin mediar denuncia, y lo hicieron aqul, 
en Valencia, en torno o las obras y pro
yectos que contrata ol ayuntamiento. El 
tema es anterior al estallido del caso 
Blasco y el caso Ca/pe, tal como he di
cho Luis Manglano y tal como selíala la 
numerací6n do los expedientes.a la que 
ha tenido acceso esto poñ6dico. 

Hace cuatro meses, para ser exactos, 
que Manglano pidi6 ayuda a la policla ju· 
diclal para comenzar sus pesquisas, y 
durante dicho tiempo se han grabado 
conversaciones telef6nicas, so ha segui
do y fotografiado a sospechosos, se ha 
intervenido cuentas corrientes y, final
mente, se produjo la detención do seis 
persopas. En el transcurso do la investi
gaci6n aparece un asunto relacionado 
con el trófico de estupefacientes, aun
que ésto queda relegado a un segundo 
plano, pu<!s so trata de •un problema 
circunstancial que en o/ fondo no tiene 
nada que ver. muy de pasada•, como ha 
man~estado el propio magistrado. 

Manglano tiene la vida y milagros del 
concejal Salvador Palop y del tesorero 
del PP Rosando Naseíro, y posiblemon· 
te del antiguo tesorero popular Angel 
Sanchis Perales, grabadas en cintas 
desde hace varias semanas. El juez, a 
pesar de sus negativas posteriores, lleg6 
a decir, en relaci6n a si se iba a pedir un 
suplicatorio para detener a alguna per
sona aforada -cargos poHticos elec
tos-, que •era' prematuro•. Era una la
c6nlca respuesta que no descartaba, ni 
mucho menos, tal posibilidad. Manglano 
ha negado que haya Interpuesto el supli
cnlorlo, poro, según rovoln el diario E 1 
fndependlonro, do Madrid, Mnnglano so 
entrevlst6 hace algunos dios con el pre· 
sldente de la sala segunda del Tribunal 

Supremo -ante el que so presentan los 
suplicatorios-, Ruíz Badlllo, presumible
mente para hablar del tema. La presen
cia de Angel Sanchis en una conversa
ción con Salvador Palop, on la que se 
habla de una oomisi6n de cíen millones, 
y su condici6n de diputado, Inducen a 
pensar que es el r,roplo Sanchis a quien 
va destinado el re erldo suplicatorio. 

El tema, sin embargo, trasciende la 
conversacl6n entre Palop y Sanchis. El 
mismo fiscal jeto Enrique Boltrón ha se
nolado quo •• trnta do un tomo •muy 
/Indo•. Manglnno so ho referido al coso 
como a •una ;nvestigaclón laboriosaN, a 
quo las declaraciones deben de ser, y 

Naseiro, en 
libertad sin fianza 

El titular del juzgado de lnstruccl6n número 2 do Valencia, 
Luís Manglano, docretó a última hora de la noche de ayer la 
libertad sin fianza de Rosendo Naselro, según anunció el 
abogado del responsable nacional de finanzas del PP, Ja
vier Bolx. Manglano declaraba ayer por la tarde que su In· 
tencí6n era que las declaraciones terminasen a lo largo del 
viernes •SÍ Is salud de Rosando Naseiro lo permite•. Alre
dedor del mediodía so lnlci6 la doclnroci6n de Nnseiro en 
relnci6n a las Investigaciones judíclnlos realizados sobre un 
presunto delito do cohecho. 

Sobre las tres do la tarde, el juez Luis Mnnglano Interrum
pió el Interrogatorio con Rosando Nasoíro para comer y para 
ordenar que subieran alimentos al detenido. 

Luís Manglano ha declarado que •/a declaración va a du
rar bastantes horas, aunque /a Intención es acabar hoy si lo 
pormite In salud y la rsslstenc/a do/ sollor Naso/ro•. El juez 
ha asegurado que el responsable nacional de las finanzas 
del PP •se encuentra muy bien• y que en las tres primeras !;·,. 
horas de la dodaracl6n ya •hemos repasado todo si refra -
nero gallego•. 

están siendo, •muy extensas y meticu
losas•, Según Manglano, aún hay que 
•avanzar para determinar cuáles son 
los hechos•, aunque ha afladldo que ya 
tiene suficientes datos •para saber cuá
los son los motivos•. A altas horas de la 
madrugada de ayer ya desvelaba que 
.,_do momento, de archivo, nada», una 
frase que se debe interpretar a la luz de 
anteriores mannostaciones suyas en las 
que ha reconocido que los Interrogato
rios estaban resultando muy fructlferos. 

Eotomos, pues, ante un tomo compli
cado, pero on el que existen muchos In
dicios y que cuonta con sus ram~icacio
nes had a Culiera, donde trabajan los nr· 

quitectos Implicados: Luis Latorre y Ja. 
vior Domlnguoz. 

Los tentáculos llegan e Madrid, e cuyo 
ayuntamiento ha podido documentaci6n 
Manglano; hasta Alicante, donde residla 
Nasoiro en ocasiones, y hasta Valladolid 
quizás, origen del grupo de j6venes libo· 
rafes que componen la cohorte de ase
sores de José Merla Aznar, amigos de 
hace tiempo del concejal Palop. Hay 
quien ve también posibles relaciones 
con capital norteamericano o francés, 
con los que Domlnguez ha contactado 
en más de una ocasi6n. 

•Estoy pendiente do la documenta
ción que h11 podido a distintas part11s 
del pafs•, manifestaba Manglano el mis
mo d ie de las detenciones. 

Del PP a UV y el PSOE 

Las ramificaciones pueden llevar tam
bién hasta Unl6n Valenciana, por varios 
motivos. Domlnguez fue militante de di· 
cho partido, socio de Társilo Piles 
-constructor y ooncejal de UV en Velen· 
da-, y trabaja en Culiera, dudad que 
cuenta con un alcalde y un concejal de 
Urbanismo adscritos a los filas del 
unlonv11/enci11nlsmo, de los que Domín· 
guoz ha sido un fiel asesor. 

La tela de arafla, según E/ lndopan
dianta, so extiende al PSOE, dos de cu
yos conoejales on Valencia, dice el men· 
cionado rotativo, están siendo investiga
dos por haber podido cobrar hasta veinte 
millones de pesetas en concepto de co
misioo. El mismo diario afirmaba en su 
edición del viernes que Palop se habla 
embolsado hasta dooe millones. 

El qu\ se haya investigado los cuen
tas del mencionado concejal del PP sus
tenta la tesis de que la policlo busc6 en 
las mismas movimientos importantes de 
dinero: entradas y salidas, cuyo final 
destino seria Naso110. Manglano ya dejó 
dicho que •a veces as dificil separar la 
actuación particular do la vinculación 
polltics•. 

A pesar, puos, de las primeras acusa
ciones vertidas en algunos modios con· 
servadores sobre el carácter de vendet· 
ta que podrle esconderse tras el caso 
Naselro, poco a poco va quedando claro 
que la actuacl6n del juez Manglano está 
limitada a los cauces juridicos. La cues
ti6n queda aún más avalada cuando 
queda claro que uno de los inculpados. 
el directivo de Dragados, Luis Janini. es 
cuflado de Tomás de la Ouadra, ex m~ 
nistro socialista y actual presidente del 
Conoojo do E$1ndo, y quo o lravóo de 
éste también tione vlnculos familiares 
con el mísmlsimo fiscal general del Esta· 
do, el socialista Leopoldo Torres. 

Azoar hablará hoy 
El presidente del Partido Popular. José Maria Aznar, se 

reunla ayer por la maflana, tras Interrumpir sus vacacio
nes, con miembros de su ejecutiva nacional para analizar 
la situación planteada tras el caso Naso/ro, A la reunl6n 
acudieron, además de Aznar, el socrelario general, Fran
cisco Alvarez Cascos; los vloeseCfetarlos adjuntos Juan 
José Luces, Federico Trillo y Arturo Moreno, y los portavo
ces adjuntos del Grupo Popular en ol Congreso. Luis Ra· 
mallo y Loyola de Palacio. 

Aunque no han trascendido los asuntos abordados en la 
reunl6n, In citada fuente lnform6 de quo José María Aznar 
ofrecoró hoy una rueda de prensa en la sede del partido. 
Aznnr, quo rogres6 ayer a Madrid procodente de Tenerife, 
realizará en esta rueda do prensa sus primeras manifesta
ciones públicas oficiales sobre la detención del tesorero 
del partido. 

Aznar dijo , al abandonar Tener~o . que lo que desea en 

Rosendo Naselro, según ha narrado el juez, ha podido Roatndo NHelro. 
•vor durante unos Instantes y dar un abrazo a su hija Mari 
Paz, quien le ha traldo un traje, aunque ha preferido no ponérselo porque astil más cómodo 
con la ropa do verano•. El abogado de éste, Javier Bolx, ha sonalado, sin embargo, que •la 
detención e Incomunicación de tantos dfas puede generar problemas psicológicos que afec
ten a su volunt&d y a las manifestaciones libres con una coherencia lógica•, Luís Manglano 
ha afirmado que no hay novedades sobre localizacl6n o detenci6n do nuevas personas en es
tas investigaciones y que únicamente queda por Interrogar al sonor Naseiro. 

el caso Naselro es • que u aclara todo y, además, con to
das /as consecuencias•, El lider del PP agreg6 que lo que 
pide en ootoo momentos es que se trate a la gente sln pri
vilegios y oomo a cualquier persona, ·no como a ases/
nos o a terroristas•, según recoge La Gaceta d6 Canarias. 
Agrega el diario que Aznar •no ocuhó su extratlezs por la 
Irregular actuación del juez Luis Manglano•, que eludí6 r 
pronunciarse • sobro una hipotética re/ación entre los htr 
chos en cuestión y el caso Juan Guerra• y que expresó su 
esperanza •en que se sepa lo que se está haciendo• . 

Mientras tanto, el secretario general, Alvarez Cascos, 
ha presentado ante el juzgado una denuncia por posibles 
escuchas en la sede del PP y ha negado que su partido se 
financio do manera an6mala, 
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VALENCIA 

Luis Janlnl abandona el juzgado tras prestar declaración. w. MOUH~s Salvador Polop abandono el hospital poro acudir a declarar. J. ALEXAHDAE 

Palop acosado por los periodistas tras sor puesto en libertad. J. ALEXAHOR& El edil pide que le abran pera acudir ante el juez. M.. UOUNES 

Luis Manglano anula la orden de busca y captura de Javier Dom fnguez tras ofrecerse éste a colaborar 

Palop y Janini salen en libertad 
Tanto el concojal Salvador 

Palop, como el director valencia
no de la emprosa Dragados y 
Consttucclonos, Luis Janinl. se· 
lleron en la tordo y noche del 
juovos en llbor1ad provisional sin 
lionzn tras proolnr declnrnci6n 
ante el juez Mnnglano en las di· 
llgoncias que éste sigue por un 
supues1o cohocho para la finnn· 
clncl6n de los pnr11dos pollticos. 

Palop, dospuós de docloror 
más de veintisiete horas reporti· 
das en tres lrugos dlas, abando
naba pasadas las ocho de lo tru· 
de del Jueves ol edifico de los 
Juzgados rodendo por todo la 
piona mayor del Par1ido Populor 
en Valencia, o quienes acompa· 
l\aba el diputado por VaRadolld 
Miguel Angel Cortés. 8 conceJal 
valenciano. cansado pero con· 
tanto. manllestoba a lo solida 
que su declaración •ha sido 
muy larga•, olladiendo: ·SI al· 
guno quiere vonlrse s hacer ttl
gunn dec/arac/ón que se tire 
/res dlas como yo y verá que 
gvsto•. 

Palop fue acompal\ado a su 
domicilio de la col!e Ciriio Amo
r6s poc los dirigentes popuiores 
quo lo ospernbon y, tras sor 
ntondldo por un médico, oo 
ro tlr6 a doocnnsru mlentros sus 
compa/\oros de pa.rtldo abondo
Mban la viviendo. 

Cuando n lno nuovo de lo no
che el juez Mnnglono salió o ce· 
nnr, Luiis Jonlni, ol siguionto do· 
tenido, ya hnbln sido trasladado 
al juzgodo por unidades del 
Cuerpo Nacional do Policla. La 
declaración del director valen· 
ciano de Drngados y Construc-

n.a lnatant6neaa que reneJ•n el momento en que el podre del edil abraza a su hijo en au Oltlmo dla de Incomunicación. w. wou~s 

clones so prolongó hnstn los 
tres de la modrugoda. horn on 
que un vehículo ~lcial lo trasln· 
dnba o su domialio tras dictar ol 
juez nuto do libortnd provi~lonal 
poro el omprosorio. 

Un vohlculo do In soguridnd 
personal de Luis Jonini roc~ló 
minutos después al catodrótico 
de derecho penal José Ramón 
Casobó -dolonsor de Jnnlnl-

pnrn troolndorlo, supuestomon· 
to, a caso de éste. 

Durante la mal\ana, el juez 
Mnnglnno so habla puesto en 
contacto con o! letrado del arqul· 
tocio Javier Domlnguez. quien le 
manifestó In intonoi6n do su 
cllonto de colaborar con la justi
cio dentro do lo posiblo y perso
narse on el juzgado si ora re· 
querido. Manglano, o la vista de 

la conversoclón y do lo bueno 
marcha do las Investigaciones. 
anuló entonces la orden de bús
queda y capturo que posaba so
bro Domínguoz. 

Curiosamente, olio arquitecto 
también llamado Jnvier Domln· 
guez, consejero del Gobierno 
cnnario, se pu'o en contacto 
con el juez paro pedi rle que 
aclarara el oxtromo de la doten-

clón do su homónimo, ya que en 
Canruias se habla producido un 
ckirto confusionismo. 

A última hora, el decano del 
Colog:o de Abogados de Valen· 
cla, Guzmán Guía, levantaba la 
polémica entre los periodistas al 
nfirmnr claramente que, al pare
cer, se estaba investjgando un 
delito do cohecho por financia· 
cl6n a los partidos políticos. 
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LA DETENCION DEL TESORERO DEL P. P. 

Roscndo N aseiro, tesorero del PP, continúa en prisión incomunicada por tercer día consecutivo 

Palop, puesto en libertad pr~visional tras declarar 
·durante 25 horas ante el juez Luis Manglano 

f:L r AIS, Valencia 
Salvador Palop, concejal popular en el Ayun· 
!amiento de Valencia, fue puesto en la t arde 
del jueves en libertad provis ional tras haber 
declarado en los 61timos dfas más de 25 horas 

de pi< delante del magistrado Luis Manglano, 
que le acusa a él y • cinco personas mh, entre 
las que se encuentra el coordinador de finan· 
zas del PP, Rosendo Naseiro, de un delito de 
cohecho, en la tercera de las sesiones que se 

s iguen en el juzgado por est1 causa. El juez 
intenta probar que el PP se ha es t1do finan· 
ciando mediante sobornos en negocios Inmo
biliarios y mantiene la lncomunlcael6n de los 
Inculpados que uún no han declarado. 

Palop entró en las dependencias 
judiciales de la calle Navarro Re
verter de Valencia pocos minutos 
después de las diez de la ma~ana 
del jueves y con un semblante 
más distendido que en ocasiones 
anteriores. aseguró delante de 
los informadores que esa noche 
saldría en libertad. "Estoy seguro 
que esta noche la pasaré en casa .. 
aseguró. 

Instantes después el edil del 
PP se introdujo en el despacho 
del magistrado M anglano. parn 
continuar su declaración. que no 
se interrumpió hasta bien entro· 
da la tarde, cuando el juez y el 
fiscal adscrito al procedimiento. 
Miguel Angel 1\ltés. abandona
ron las dependencias judiciales 
para comer en un rcst:iurantc 
cercano. 

Comió en el despacho 

Al concejal del PP en el Ayunta· 
miento de Valencia le fue servida 
la comida en el propio d,cspncho 
del magistrado y minutos des
pués cont inuó su declaració n 
an te el juez. 

Luis M anglano manifestó a 
los periodistas, que montan guar
dia desde el pasado lunes n la 
puerta de su despacho. que In si· 
tuación del delegado de la em· 
presa Dragados y Construccio
nes, Luis J anini. también deteni· 
do en este procedimiento, y que 
todavía no ha comparecido de
lante del magistrado, era de pri· 
sión, después de cumplirse el pla
zo de la 72 horas desde su dcten· 
ción. El juez Manglano dijo que 
prolongaría el interrogatorio de 
Sotlv:idor P;1lor h:1st:i que aguun
tara su resistencia fisica. En la 
tarde del jueves fue puesto en li· 
bertad. 

El pasad o m artes fueron 
puestos en libertad el delegado 
de Construcciones Huartc. Car
los Bonet y el actual nrquitecto 
munic ipal de Cullc ra. Luis La· 
torre. · 

El m:lgi~ t r:ldo l.ui ~ M:111gl:1110 
~d\~116 ayer que prefirió <licl:tr 1111 

auto de prisión desde el primer 
momento d ado que Roscndo Na· 
sciro. encargado de las finanzas 
del Partido Popular, tiene su do-

Salvador Palop abraza a su podre al entrar el Jueves en el Juzgado. 

micilio en Ma drid y la detención 
podía haberse alargado excesiva
mente. Manglano desmintió que 
el auto de p risión tuviera rela
ción con una mayor inculpación 
de este d etenido y subrayó que la 
orden de ingreso en la cárcel le 
evitaba tener 'que modificar In si
tuación jurfdica de este detenido. 

Según establece el artículo 
520 de la Ley de Enjuicia rmento 
Criminal, la de tención preventi
va no dchcr:'l durar m:\s del tiem
po cstrictumcnte necesario para 
la realización de las avcrigOacio
ncs tendentes al csclnrccimicnto 
de los hechos y. en todo caso, · en 
el plazo máximo de 72 horas el 
detenido deber:\ ser puesto en li· 
bcrtad o a disposición de la auto
ridad j udicial ... 

Sin cmbnrgo, la prisión prc
vcntivn no C!li t :\ ~ujctn n un pinzo 
com;rcln y como scn ula el urticu· 
lo 528 d urnrú mientrás subsistan 
los motivos que la han ocasio· 
nado. 

A diferenc ia de jornada s ante-

riores, en las que el magistrado 
Manglano compareció ante los 
medios de comunicación para 
responder a las preguntas de los 
informadores, el jue z delegó el 
jueves en el magistrado decano 
de los juzgados de instrucción de 
Valencia, José María T omás y 
Tio, In representa ción judicial 
ante la prensa. 

José M oría T om:is y Tio seíln· 
16 en su comparecencia nnte los 
pc ríotlistus que, h:isl;1 el 1110111e11· 

to, y a pesar de las crit ic a s 
for muladas por los abogados de 
los detenidos contra In ac tuación 
del juez Luis Manglano, esta tic· 
ne fundamento jurídico y es ne
cesaria para garantizar 13 cfica· 
cia d e la investigación judicial. 

Abierto en vacaciones 

Jos~ Maria Tom;b y Tit> :11);1d1t'> 

que las dependencias judiciales 
del edific io de la calle de Navarro 
Reverter de Valencia seguirían 
a biertas dura nte estos días de 

JESUSOSCAA 

vacaciones de Semana Santa, a 
disposición de los informadores, 
para garantizar el derecho a la 
información que el magistrado 
Manglano se ha propuesto respe
tar desde el inicio de las actua
ciones judiciales. 

También scrhló T omás y Tio 
que en su calidad de magistrado 
decano no se le había comunica
do ninguna resolución d el Conse
jo General del Poder Judicial en 
rclucit'rn con l:u medidas aplica
das d esde el Juzgado de Instruc
ción número 2 de Valencia a los 
detenidos del llamado cmo Na· 
stíro. 

Portavoces del Partido Popu· 
lar mostraron en la tarde de ayer 
su preocupación por In duración 
de las declaraciones de Salvador 
Palop nnte el magistrado Man· 
gl:mo. hasta que é~tc finalmente 
le pu~o en libertad, <le mo<lo que 
e l concejal popular del Ayunta
miento valenciano cumplió su 
deseo de quedarse esa misma no· 
che en su casa. 

12 kilómetros de 
declaraciones 

EL PAIS. Valencia 
El maratoniano interrogatorio 
al que ha sido sometido el 
concejal del Partido Popular 
del i\yuntamicnto de Valencia 
Salvador Palop se ha visto 
complicado por la reciente 
operación quirúrgica que su
frió el edil. Intervenido de un 
forúnculo en los glúteos. Pa· 
lop ha pasado las noches del 
lunes. martes y miércoles en e l 
hospi ta l General de Valcncra 
para poder recuperarse y rea· 
nudar sus declaraciones. 

Durante las mas de 20 ho · 
ras que ha durado la compa· 
rcccncia en el Juzgado de lns· 
trucción número 2 Palop no 
ha podido permanecer senta· 
d o por mucho tiempo. Esta 
circunstancia ha o bligado a 
unas dcclaracionc~ peripatétt· 
cas hasta el punto de que 
M anglano ha sc~alado que 
Salvador Palop ha recorrido 
unos cuatro kilómetros en 
cada sesión de interrogaton o. 
En suma. Palop ha reco rrido 
unos doce kilómetros en el pe· 
qucr)o despacho de Manglano 
que apenas alcanza una s u· 
pcrlicic de 25 metro s cua
d rados. 

Quienes conocen bien a 
P alop lo definen como ·un 
niílo grande" y a~aden que el 
concejal ha sido c itado a de
clarar en su calidad de homb" 
dl'i maletín. O d icho de otro 
modo. el mensajero de los 
presuntos negocios que han 
conducido a la detención de 
seis personas por un presunto 
delito d e cohecho. No obstan· 
te. Luis l\fanglano ha se~ala
do que Palop ha podido leer 
periódicos o e scuchar música 
en los descansos de su inte· 
rrogatorio. 

Abogado , si bien nunca ha 
ejercido. soltero. de 31 a1)os, 
Salvador Palop es un hombre 
risueílo )' bromista. de o rato· 
ria barroca y animado r d e 
fiestas del Ayuntamiento o de 
plenos del con~i~torio . Su , 
compar)eros del Ayuntam1cn· 
to. al margen de sus idcolo· 
gias. han mostrado estos dias 
su preocupación por la situa· 
ción de Palop. 

L a i nform ac ión h a sid o 
elaborada por Miguel Án· 
~el Villcna. F.mlll Gis~rt )' 
Ami Ch•pu, <lc!rridc Vakn· 
cia, )' por Juan G . lbí~rz y 
Bonlfacio de la Cuadr1. des· 
de Madrid. 
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DOMINGO 

Et juez Luis Manglano, en una de sus frecuentes comparecencias ante los modios informativos. 

El juez impasible 
La historia de cómo Luis Manglano, de 36 años, preparó e hizo estallar el caso de la presunta financiación por cohecho del Partido Popular 

MIGUEL ÁNGEL VI LLENA 

A quella 111:111ana del lunes 1) de 
abril. mient ras se afeitaba en su t!omicilio 
de la zona universitaria de Valencia. el 
juez Luis Manglano se miró ni espejo e in
tuyó desde su espeso bigote y su mediana 
e statura que le esperaba una larga y dura 
jornada. Pero llevaba cerca de cuatro me
ses prcpar3.ndosc para el acontecimie nto 
desde que d e un mod o fortu ito descubrió. 
;.i travCs de unas c~cuchas telefónicas. uno 
de los casos judiciales y políticos de ma· 
yor impacto e n Espar"la en los últ imos 
ai1os. Trataba de probar la util ización del 
cohecho en la financiación. a través d e 
operaciones inmobiliarias. del principa l 
partido de oposición. 

Manglano. de 36 ar)os. c asado y con un 
hijo de corta edad, ya habia dictado un 
auto de prisión contra Rosendo Nasciro. 
Nada m:is y nad a menos que el lesorero y 
responsable de finanza< del Partido Popu· 
la r. A<lemú~ c.k poner entre reja!'< a Nasci· 
ro. Manglano habia resucito <lclcner e in
comunicar a Salvador Palop, concejal po· 
pular de Valencia: a Luis Janini, delegado 
de Dragados y Construcciones: a Ca rlos 
Bonct, director regional de Huartc: al pro-

motor José Balagucr , y 
al arquitec to municipal 
de Cullcra, Luis Lato· 
rrc. El Silbado Santo, 
tras una scm:urn de ago· 
tado rcs interrogatorios 
y con los seis detenidos 
en libertad provisional. 
Manglano no se rendía, 
.. En estos momentos , 
co n toda la información 
que hay. soy torer o si se 
a rchiv~1 el caso". Proce
d e n te d e una famili:1 
acomodada d e Valen· 
cia, Manglano militó en 
la izquierda antifran· 
quista durante la dictn· 
dura. trabajó como Jc. 
t rado para un despacho 
de Comisiones Obreras 
durante los ui\os de la 
t ran sición y posterior-
mente emprendió una Rosando Noselro. 
carrera como ma~istr;1 -

d o que le ha granjeado una imagen de juez 
riguroso y profesional. No obstante, mien
tras se vestía , Mangl:1110 ya debió de intuir 
que su protagonismo en la organización 
Jueces para la Democracia iba a causarle 

problcrnas en un suma· 
rio que apuntaba al ccn· 
tro económico del prin· 
cip:ll partido de 1:1 opo· 
sición y a c uatro conoci
dos empresarios y tCcni
cos de Valencia. "Sov 
capaz de poner la manó 
en el fuego por él. ~·tan· 
glano es unn de las per· 
sanas más rectas y ho· 
ncsta s que he c onocido 
en mi vida. Cuando ha 
tomado las medidas de 
incomunic:ición debe de 
tener las cosas muy cla
r:i s. Lui s odia que la 
gente vayo 3 lo c:ir cel de 
forma injusta-. Estas 
manifest aciones cor res· 
ponden a Alberto Gar· 
cia Estcvc, el cual. des· 
de la altura profesional 
y moral que le otorg:111 
m:is de 50 :111os de ejer· 

cicio intachable de la nbogacía, define de 
este modo ul joven que durante cuatro 
ai)os trabajó para su despacho. 

Tras los ai'los de ej ercicio de la aboga
ci::i en et bufete de G a rcía Estcvc, vincula-

do a Com isiones Obreras. ~·tangbno optO 
por prcscnt;irse a oposiciones para magis
trado de un tribunal de Trabajo. Pero no 
h:1hia plaz.as v;1(.·:1 11le!I. en aquella l:poe~1 ~ 
el entonces joven lctr:u.lo se dl·c1diO por 
las p ruebas para juez de primera instancia 
e instrucción. 

Su primer destino fue la localidod ge· 
rundcnsc de Puigccrd:i. a finale s de 1982. 
Dos ar1os m:is tarde a scendió a maí!is tr:i
do v fue enviado a Rcus. e n Tarr:'l'cona. 
Desde finales de 1985 . Manglano Út:i al 
fren te del J uz1.?.:u.10 úc Instrucción nUmcrn 
2 de Valencia~ 

Tenis y fútbol 

Aficionado al deporte y practicante dd te· 
nis y del futbol. /\tangl:mo no ha podido en 
los ultimos dias acudir a los partidos de 
tenis o de fútbol sala que d isputa con cicr· 
ta frecuencia acompar1ado de amigos ~ 
compai'leros de trabajo. Suele desplazarse 
por Va lencia en una motocicleta. v su ima
gen seria y austcrn resulta fami iiar para 
todos los sectores sociales y profesionales 
relacionados con la Administración de 
justicia. No fum a. sólo toma algún corta-

Pasa a la pigina 2 
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Naseiro 
Viene de la pÍJtln1 1 
do de café a media ma1)ana. y varios corn· 
pa~eros de trabajo y de profesión. que 
prefieren no rcvch1r sus identidades. lo 
describen como un hombre apasionado 
por el derecho y por la docencia, cuho, 
lector de prensa y de libros de ensayo, im· 
p:isiblc ... Luis no se casa con nadie y se 
cree de verdad la justicia", set)ala sin du· 
dar una compa~era de t rabajo. Para sus 
críticos. y los ha tenido esta semana. este 
juez ha exagerado su papel, motivado por 
su biogrnfia de izquierdas y un excesivo 
af:in j1miciuo y de notoriedad. Mangla no 
explicaba el s:ibado la filosofia que le ha 
empujado a ir m:ís lejos que nunca en la 
historia de los escándalos financiero-poli· 
ticos de este país. ·cuando tocamos con 
las esferas de poder, o la llamada clase do· 
minan te, aquí se rompen las reglas del jue· 
go. Por lo visto, la justicia en este país tie· 
ne que cstnr para otras cosas. Perseguir 
chorizOJ. robos de cassette y cheques al 
descubierto. Los delitos económicos están 
fuera de nuestro alcance poque nos debe· 
mos meter a barrer lo que son esas capas 
sociales que mole s tan a los bienpu· 
dientes". 

Con famn de crurcgarsc horas y horas 
al estudio de un asunto o a In investiga· 
ción de un caso. Manglano ha demostrado 
una enorme capacidad de resistencia y de 
aguante en los agotadores interrogatorios 
que se han llevado a cabo en su modestO 

· despacho. de unos 25 metros cuadrados 
de superficie y situndo en el moderno cdi· 
ficio de los juzgados de Valencia. en pleno 
centro de la ciudad. Una auténtica legión 
(le pcriodi~ta~. fo1ú>lr;-1fn~. cúrnaras, aho
gados y politicos del J>artu.Jo Popuh1r 
aguardaba a la salida, en un estrecho pasi
llo. Agotado, el s:lbado Manglnno decla
raba a unn emisora: .. En estos momentos 
me cuesta saber el dia que cs. el mes. Me 
cuesta saber lo que ha pasado en el mun· 
do. Y no sé lo que hn pasado durante esta 
semana en Espat)a". Manglano ha con· 
traslado las innumerables pruebas tanto 
sonoras como escri tas que. al pnrcccr, po· 
sce con los seis implicados en un presunto 
delito de cohecho. 

El concejal 'Voro' 

Encarna Martincz se cxtr:uió :1 media ma
ihna del pa!>ado lunes cuando su hijo Sal· 
vador Palop regresó de forma imprevista 
a casa acomp:11iado de unos sci'\ores bien 
trajeados y de aspecto c ircunspecto. lloro. 
como se conoce familiarmente al concejal 
del Partido Popular del Ayuntamiento de 
Valencia, improvisó alguna disculpa y 
condujo a sus acompnt)antes hasta su ha
bitación. Allí permanecieron un buen rato 
mientras doria Encarna debió de pensar: 
"Desde luego, este hijo mio, s iempre meti· 
do en líos de política·. 

Pero esta '<CZ los contertulios de lloro 
no eran colegas del partido o represcntari
tes de unn asociación vecinal o de urrn en
tidad económica. Er=in tres inspectores de 
In Policía Judicial de Valencia que seguian 
los pasos y las cuentas bancarias del edil 
de b cnpital v:-ilcnci:-inn desde hacia cua
tro me~es. Del domicilio famil iar de e~te 
joven liberal, soltero, de 31 a~os de edad y 
abogado. l:i comitiva se dirigió a la cerca· 
na Jefatura Superior de Polici:t de Valen· 
cia. De allí sólo s:1ltJria el concejal parn 
acudir a declarar unte el titular del juzga
do número 2 de Valcncin. Luis Mangla110. 

Acusado de un presunto delit o de 
cohecho. la suerte que corrió Palop a pri· 
mera hora de In ma~ana del lunes. 9 de 
nhril. cunndo los insrcctorc~ acudieron a 
M I despacho del Ayuntamiento, íue com· 
partida por cinco personas m{1s: el respon
sable nacional de finanZ3' del PP. Rosen· 
do Naseiro: el delegado de Dragados y 
Construcciones en Valencia. Luis J:inini; 
el director regional de Huarte, Carlos Bo· 
nct: el empresario José Balaguer, y el nr-

P3s3 a la P'&ina 5IJ:uitn lt 
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Rosando Naseiro. le primavera pasada on Madrid. 

Un buscador de dinero 
J G l . 

Roscndo Nasciro llegó a la 
sede nacional de /\linnza Pu
¡rnlar (Al') de la mano de 
Manuel Frag;1, quien le en· 
cargó, poco después de las 
elecciones legis lativas de 
1986, que rcaliwsc una audi· 
toria interna p:ua atajar la di
ficil Situación económica del 
partido. Nacido también en 
Villalba (Lugo) y enriquecido 
gracias a negocios promoví· 
do~ por él p:Hticndo de una 
posición social muy modesta, 
se granjeó el aprecio del fun· 
dador de A P. que todavia en 
los últimos días lo ha elogia· 
do por ser un inmigr:uuc in
lcrno. c111prc11dcdor y laho· 
rioso. 

El ahora tesorero del Par· 
tido Popular (PI '). casado y 
con una hija. comenzó lraba
jando de empicado en LJna 
tintorería de Fcrrol. Posle
riormcntc se instaló por su 
cuenta en Tuy y llegó a esta· 
blcccr en G:ilici:i una c3dcna 
de tiendas especializadas en 
el tilllC de ropa l J11a sugcrCll· 
cia de familiare ) suyos le uni
mó a camhiar de ocupaciñ11. 
Dispuesto a incrementar sus 
ingresos con negocios en el 
sector del transporte, trasla· 
dó su actividad cmpresarinl a 
la Comunidad Valenciana y 

3Cnbó fijando su residencia 
personal en Alicante, donde 
llegó n ser el principal res
ponsable de Alianza Popular. 

Tras rcaliz:1r en 1986 un 
exhaustivo nn31isis de los 
gastos de la oficina central de 
Alianza Popular, radicada en 
un edificio de siete plantas si
tuado cerca de la plaza de 
Colón de Madrid, Naseiro 
empezó a poner orden en las 
finanzas del partido. Redujo 
gastos. impuso sus criterios 
cun firmez:1 y contó con el 
plen o respaldo de Fraga. 
Cuando éste regresó a la cÜ· 
pula de la organización para 
convertir A P en el Partido 
Popular, le c11c:1r~ú que tJ1ri
gicr:t las finanzas. 

Desde ese puesto. Nasci· 
ro no ha sido sólo un admi
nistrador de los ingresos que 
el PI' ha recibido del Estado. 
sino que ha nctuado como 
captador de fondos para fi. 
n:mciar 13 política de oposi· 
ción. Una taren que CI mismo 
ha reconocido y en In que no 
ha cst;ido solo, aunque los 
otros dirigentes populares 
que han intervenido en e ste 
tipo de misiones guardan ab
solut o mutismo sohrc su s 
gestiones. 

Esa discreción fue esgri
mida por el propio Naseiro 

cu::mdo en mayo de 1989 fue 
implicado en un intento de 
soborno polit ico y tr3sccn· 
d ieron algunos de sus nego
cios privados. Entonces ~e 
negó a dar explicación algu
na. e incluso comentó que te· 
nía también otras actividndes 
comcrci::ilcs que no iba :t des
cubrir. 

El caso PRIM 

Nasciro íuc c.:i1:1tht por el hm· 
ker GuM3VO Dur3n como in
ductor de un intento de com
pra del voto del diputado au· 
tonómico madrilc1io Nicol:"1~ 
Pi1)eiru (P I{ 1 M) par:1 qttl' 

apo~ :ira la mrn.:1ón de ccm.u· 
ra de i\ I' y del CDS contra el 
presidente de la Comunidad 
de Madrid. JoJquin Leguina. 
Dudn almorzó con Nasciro 
en un restaurante muy próxi· 
mo a la sede de Alianz~1 Po
pular y posteriormente contó 
al dirigente del PRl~I Juan 
Figucroa que el tesorero del 
PP estaba dbpuesto ~1 dar 
una gratiricación cconómic:i 
millonaria y t::imbién politic:1 
a c:unb10 del derribo de Le
guin:1. 

En la prep:1r:ieión de c)a 
c ita, que los propios dirigen
tes populares reconocieron 

posteriormente que se produ· 
JO. intervino ..\ngd Sanch1~. 
diputado entonces por \ 'a· 
lcncia y ex tc~orcro de Alian· 
La Popular. D urante 13 Croc .1 
en que Sanchis dirigió la; fi. 
nanz.:is ali3ne1st :u contó con 
la ')'uda de Gusta\'O Duran 
para organizJr ~11gun3s ccn:t !rrt 
de pcr"onas adtncrada~ con 
Fraga con obJclo de pedirle' 
al támino de IJ reunión :ivu· 
da cconómic;1 par;i Aha~1 :-i 
Popullr. 

La gr;1b ~1c1 ú11 de 'cnd.1' 
co11\• Cr~ac1one) de Duran 
con Ju3n Figucroa y con el 
diputado de Izquierda Unida 
en la Comunid'd de Madrid 
~1il!ud All~cl Olmo'. "n 1c 
mil par:1 4ue c~hh dcnurn:1J · 
ran ante la opinión pübhca 
un intento de soborno por 
parte de Alianz3 Popubr In· 
vcs l1gaeioncs po~teriorc' 
mostraron que el PR1M ha· 
bia sido advert ido de las pre· 
tensiones de Gustavo Durán 
por personas de confianza 
del constructor Luis Garcia 
Cereceda, prorict:mo del lo· 
cal 'lquilado por el PR 1 ~J 
p:1ra ~ cd(• del p:trt1do '-'" ' 
popul:lrc,. ~acaron entonce' 
1:1 \.·011c:l11,iún de que N:1,l'1ro 
h~1bia caído en un a tramp.1 
c:onocid:t y qui1:1 di"'c1"\ad:i 
por el PSOE. 
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Arriba. el 
coneeJal 

Salvador Palop 
entrando a 

comparecer 
anlo o! Juez 

Mangfano. et 
pasado 

m~rcoies. 

Aoa10. el Juez 
luis Manglano 

(a la 
l.zqu1orda} y et 

llscal del 
Tr1bunaJ 

Superior de 
Juslleln de 

Vnlonclo. 
Enrique Bollran. 

Viene de l:a página 1nttrlor 
qui tcc10 municipal de Cullcra. Lui• La
torrc 

N:1~c1ro. amigo ) pcr:i.011~1 tic c'trn: ta 
confianza del ex prcs1dcntc del PP. Ma
nuel Fraga. cocinaba en su rcsidencin de 
Alicante mientras su mujer rc:llizaba ta
reas clnmé~ tica~ cu:111do la pnlid:i ~e pre· 
:.cntO en el Jumic1ho, sc~l111 la vcr~1Un tk 
su hijn M ari Paz. Gallego. de Villalba 
(lugo). de 52 a~os de edad y autodidacta. 
Nasciro está afincado en Alicante. donde 
se dedica a negocios de transporte .. No 
obstante: . nadie parece conocer con preci
sión cuáles son Jos negocios en los que 
particip3 Na~ciro en Alicante . El tc"iorcro 
del PI' ha estad o vrncul:ido politica y pcr. 
sonalmcntc con dirigentes alicantinos de 
su par11do como el diputado Juan Amomo 
Montesinos. Ascendido por Fr>go •I d ili· 
cil y estratégico puesto de rcsponsnblc de 
finanz•s del p3nido. N3seiro íue c onfir
mado en el c3rgo por José M3ri3 Aznnr e n 
el reciente congreso de rcíund3ción en Se· 
villa. Tr3s mostrarle In orden de deten
ción. el tesorero del partido conservador 
íuc conducido en un :nnomóvil pnlici:il 
h:isc:t Valencia. Co111cn1.ab:1 un:1 pc'li:td illa 
que concluyó. con su libertad prov1sionnl. 
3 la< nueve y media de la nnche del Vier
nes Santo. l'c ripcc1:ts similares sufrieron 
los delegados en Valcnci• de dos grandes 
empresas constructorns: Luis J nnini, d e 

Drag3dos y Construcciones. y Carlos Bo· 
nct, de la constructora l lu:1rtc. Ejecutivos 
bien intro<.lucido< en el 'cctor <le l:t cons-
1rucc1ü11 y con larga~ tra)cctoria:-. lig.u.b :ii. 
a sus respectivas empresas. las dctcnc10· 
ncs de Janini y Oonct c:nusaron conmo· 
ción en los medios profcsinnnlcs. Pro mo
iorc-' in111ohilfr1ricl' .. y :1rq11itccl0' de V:1 lcn
c1:1 M: han lh:J1"·~do 
durante esta scmnna 

JUUS CCSCAA / CAJ\l.ES FtV.NCCSC 

concejales del consistorio. t ras conocer la 
detención del responsable de ETRA . co
mcmaron con ~orna: -No rondri;uno~ la 
111~111u en el fuego po r U:11:Jbuer"'. L.1 opcr .l· 
ción policml estuvo perfectamente rlnntfi· 
C3da y su ejecución resultó 1111pceable. 
Pero la orden judicial de incomunicación 
p:1ra hl\ .;ci, dclcnidth. prcvi~ta en el :ar· 

l1c ulu 5Cl(t Je l.1 le) e.le 
Enjuiciamiento Cri· 

n t r:i tnr de recordar 
acauacioncs. opern
cioncs y negocios en 
los que han p3rtici· 
p3do fanini y Bonet. 
l.uis L:llorrc fue de
tenido e n Cullcrn. un 
municipio turístico 
npodado la playa d• 
Madrid. de apenas 
20.000 habitantes de 
derecho. pero donde 
se conccn tr nn e n 
3p3rtamcntos y ho

Pese a que Manglano ha 
negado la existencia de 
escuchas telefónicas. fuentes 

minal, había servido 
la polémica en ban· 
deja. Airadas proteS· 
tos del Partido l'opu· 
lar. criticas de c:llc· 
dr:i t icos y expertos 
jurídico,, Pero Man· 
i;lano h:1 111n111cnido 
el tipo y ha agregado 
que )3 hnbia utiliza· 
do esa medido en 
otras oc3sioncs y era 
per ícctamentc lcg31. 
.. La incomunicnción 

relacionadas con el caso han 
sei)alado que el tillllar del 
juzgado número 2 confió a 
expertos policiales la 
captación de conversaciones 
ent re implicados en el caso 

teles centen3rcs de miles de pcrsonns du
rnnte los meses de verano. Latorre íuc 
tr:t <ii ladado inmcdiatnmcntc :1 la comisariu 
de pofü:ia de Ru~"i :tfa, e n Valc11cia. Por úl· 
timo José ll :.tlagucr, propic1nrio de lo cm· 
pre,;1 ETRA. e'pcciali1ad:1 en la instal:i· 
c1t'>n y rnantcn1micnto de scm ;'tíoros) que 
tr3bajn para el Ayuntom1cnto de Valencrn. 
también ha estndo en In pico ta. Vnrios 

está pensada p:tr3 g:i r:int1z:u la 1t1\CSt1ga· 
ción". scihló de forma tnj3nte. 

Entre tanto, 1:1 polici::i valcnc1:rnn no h:t 
cesado durante los lHtimos d íns de tr:rns· 
portar papeles. voluminosos p3quctcs de 
legajo') dm.·111111.:nh•:... hasta el Ju1~adn de 
lnstruccu'rn número 2 Je Valencia. el 01u 
d<!I hurartin del llam:tdo c1uo Nau1ro . .. Los 
tiene cogidos por los p3pclcs y por lns CIO· 

001\Jl¡\'GQ / :1 

tas-. scrialó ::t rstc diario de forma mu' 
~r~tfic:i unn pcrson:i rel3c1onada c on ta in·

\C 'C t1gación del caso . 
Desde la sede del Grupo Popul3r de 

V:ilcnc1a. desde lo<ii '<Cí\ icu.>.s urb:Jm)t1C1h 
de los a)unt3n11cntos de Culler3. de \'J
lcnci3 )'de ~ladrid. desde dcsp3chos te<'
rucos )'desde otros lugares. que el ¡uc¿ no 
h• querido precisar. han llesado docu· 
mentos. Pese a que Manglano h3 ne<ado 
l.1 cA1stencia de C<;cucha<; tdcfomi:as. fucn· 
tes relacion:idas con c1 ca)o han ::ie11:il:u.h.l 
que el titular del JUZg3do nUmcro 2 cunfio 
.1 c'<pcrto!t po llc1nlcs la capt:1cul11 de ,·011-
vcrliacioncs entre implicados en el ca'o 

l ~I ro~t ru cJc ~ 1 :1 rtin OU1n1'. llh.:<l1l"o. <le 
60 ª ''ºs d e ed:id y ptuir<' puli11eu de s,¡, ,. 
dor l'alop. reílejaba la viva 1m3gen de IJ 
dc~ol:tciim c11a11<lo cmró en el pleno mu111-
c1pal de V:lh:11ci:1 C\.·lchrado el p:t,;1d1 ' 
111:1r1c~. Cunhl porl .1\'\lL t.kl <.i1 up11 l'opu· 
lar. Qu1rós habia apo} ado } ~onfiJd,1 
siempre en Pa lop corno un conccj31 cfa· 
ciente y locuaz. 

Perplejid3d, confusión} 3ns1cd3d re,u-
111i:111 lo' ra:.gu' Jcl pt>rt:.t\'07 de IJ Ofllhl· 
c1ón en el 1\ ) unt:im1cnto de Valc:nc1:i. que 
pcdia dcse spcrad3mentc 3 los pcriod1st3S 
mformnción sobre el e st:ido de su campa· 
ilcro. Estos perfiles podbn c\tcndcr'c J I 
res to de dmpcntc~ populares tanw d1: V.i
lcncia como de Madnd. El secretario n:i
cion•I del P P. Fr3ncisco ,\1,.,rcz C3Scos. 
pcrmnnec1ó de \lgilia tod3 13 m•drug:ida 
del lunes al mane~ a la cspcr J de not1c1a(, 
de V:ilcnc1a 

1:1 presidente del rcfund:idu PP. h»< 
María 1-\znar. se h:.llaba de \3Cacnmc~ en 
Tencrifo cuando e stalló el escand3lo. Sin 
embargo. lo gf3vedad de los 3co ntec1-
1mcntos obligó al lidcr de la dc:rech:.t .i (.U!'o· 

pender su d escan so y rcgrc~a r 3 Madrid d 
JUeVCS. 

Ese3sos d ia. despucs de un congreso 
d e rcíundaci«l ll .1 la no rtcamcnca na. en 
medio del fcr \'nr etc militante' ) 'ª"'f'Jl1· 
1 ;111tc~ lle la dcrc1.:h .1 c,p.11)nl.1, A111.1r ..I"' 
lió 1mpol':W1lc J la pcrmJncnc1a en l::i. 1.:ar· 
ecl Modelo de su tesorero ' secretario de 
finnnzas. · 

El JUCZ M anglano rc~olvi<l d1c.·1a r JUltl 

de prisión contra Nasc1ro. dad:i !'!U cond1· 
c1ó n de residente en M adrid. d onde en un 
rrinc1pio pensó detenerlo 13 pohc1J. PJrJ 
cv11:ir problema< de traslado; ) de pl310, 
lq;:1lc(I;, el lC'llrCrO del p p fue Conducido 
d1rccl:imcntc dc)JC Alu.:~uuc :.i la M odc:lo 
de \'alcne1a. donde pcrmancc1ó h..i)tJ el 
mcd1od1:i de l V1crnc) S:mto. cu:tndn fue 
n mduc1do a Jccl.1r.tr 

i\asciro. en el J uzgado 

Qué lc¡os estaba Rosendo Na,c1ro de 1ma
í!l11ar el 'ole.u.lo IUll\."~ ror la mar1an.1 \.'U 

Ali~.111lc ltUI.! 1h.t .1 p.t,:1r h .l't.1 l.1 1t1H..h1.· Jd 
Viernes Santo entre el \ctu ::,. to \ enornh; 
complejo de la earcel ~lodclo) el moder
no edificio de los juzg3dos de la capit:il 'a
lcncinna. M 1cntra!ii los dirigentes de 'u 
rar11do en Valencia eran incap~11..·cc; di: .1r
t1\.·ul.tr p:1lahr:1 .1 1.1 C!'ipcr;.i Jd fi11.1l Je"" 
111tcrrogatorim,, Nasl!'iro acudia al Ju~.uJn 
nümero 2. en último lugar entre lo:i. ".:'' 
detenidos por un presunto delito de cohe
cho rclac1nn:uh' t.·on 1:1 fin.111\.' ia\.·hln lk l 
l' .irttdu J•opul.ir 

A primeras horns de la tJrdc del \ '1cr· 
ncs Snnto. cuando :iún era una incógnita 
la . posterior liberación de Nase1ro. Lu1~ 
Mangl3no. ocomp3~3do del liscJI ~ltguel 
Angel AltCs y de funcionarios JUdic13ks. 
h:icia un nito en l3s dec:laracione~ par:i bJ· 
jnr :t comer en unn cafctcrfo ccn.·3113 a h" 
Juzgados. En una V:tlcnc1a dcs11.:na po r el 
é..;odo de 1:1 Scm:1nn S3nta y mientra( una 
fin a lluvia c:ua sobre la c1ud:id. Man~l:ino 
comentó a un grupo de pcriodis1:u·--P1..u 
caldcnlln }O no comienzo un proccdin11cn
to como éste" El tono de la fr Jse rc<p..111-
día, un:t vez. mas. a ese car:ictcr ::icno e 1m· 
pa~1blc que todo el mundo ad¡ud1c3 31 ¡uez 
que ha llcv3do 13 Sem3n3 S3nt3 de 1990 a 
una tcn s1ú n politica impcrt!o:thlc d1a' 
atr :l~ 

11.tn p .Hlll01r.1t11• l."n J:. clJbN3C'l 011 1.k 
C)IJ 1níor111.tculn Emili Cf,bf.rl \ An• 
Chapa. · 
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Algo huele a podrido 
El «caso Naseiro» cuestiona la financiación de los partidos 

CARMEN O EL Rl~GO,CJ IARO NOGUE IRA 
Valtncia/Madn·d 

V o~~E~~'~ª;~y valienle. AdelanlC». El fiscal 
jefe del Tribunal Superior de Valencia. Enri· 
que Bcll r:in, escuchaba cspectan1e al juez 
Luis Manglano Sada. En la noche del "ierncs 
de Dolore•. el magimado desvelaba en el 
despacho del jefe de los fücales un 'ecre10 
que sc1cnw y dos horns después conmocio· 
naría a lodo el país. 

Esia ha sido una Semana Sanla con • pa· 
sión vivicnlc• para el !'anido Popular. pero 
1ambién 01ras fo rmaciones poli1icas pueden 

Roundo i\13.sriro, librr acabar en el monlc Gólgota de un sum~u io 
1ru cu:uro diu dt que permanecerá en sccrclo un mes. L1 cruz 

inC'Omuain ción tn la no es otra que Ja íin:mciación tic lo~ parlidos. 
rlrttl d< V1lmi1. El El juez 1enía prisa. l..1 posibil idad de que 

sumuio sigut abitr1o 7 el banco hubiera alcriado a uno de los sos· 
p<rmantttr.í tn ittrtlo pechosos. el concejal del PI' en el /\yun· 

dun olt uo mu por 1amien10 de Valencia Salvador l'alop. sobre 
ord~n dtl jut1 la investigación judicial de su cuenta finan

)langlano. ciera le decidió a ac1uar sin demora. Las 
vacaciones cstab:in encima. pero no se podía 

echar por Jierra el esfuerw de varios meses. 
Desde diciembre. Luis Manglano invcs-

1igaba indicios de la prcsunia financiación 
del Pan ido Popular median1e cohecho. es 
decir, sobornos a funcionarios. La madeja 
cs1aba muy enmarañada. 

El primer cabo del hilo apunJaba a un 
probable blanqueo de dinero del narco1rá
fi co en el que es1aría implicado un fam iliar 
del ex Jesorero de Alianza Popular. /\ngel 
Sanchis. Finalmente. el caso no tuvo ~c rc
lación con el fondo del asunlo•. según Man· 
glano. Pero 1irando del hi lo de forma inci
den1al, es1e magislrado concienzudo llegó 
hasla las filas del rcfu ndado PP y a su ree
legido lesorero. Roscndo Nasciro. 

El juez comenzó a sospechar que es1e 
parlido podría recibir financiación medi:rnle 
una alianza ilegal con empresas inmobilia
rias. A cambio de que los poli1icos aprobaran 
concesiones de obras o acluaran a fovor de 
las firmas, ~s 1as abonarían un «peaje• que 
acabaría en las arcas de lo formación liberal 
conservadora. 

El juez. un ex mili1an1e del PCE en lo> 
1icmpos de la clandeSlinidad y an1iguo abo
gado laboralis1a. 1cnía la experiencia de 
haber descn1railado un escándalo polili· 
co-urbanis1ico como el de Calpe (Alicanie). 

Ahora. a pun10 de finalizar la insirucción 
de aquella causa, eslc hombre con fama de 
serio y eficaz, iba a convertir la Semana 
Santa en un auténtico calvario par;.i lo~ d1ri
gen1es del PP. pcndicnics de las .. proce
siones"' 3 declarar v del •Crucificado .. 
Naseiro. · 

Al acabar la com·ersación en el despacho 
de la Plaza del País Valenciano. el fiscal 
jefe se en1revis16 con Miguel Angel Allcs. 
el rcpresen1an1e del minis1erio púhlico que 
~e cncarg:ufo de este nuevo caso. 

El fin de semana Jranscurrió con ap:iren1c 
c:ilma. Al menos seis hombres permanecían 
vigilados el domingo de Ramos. Manglano 
revisaba los documen1os en su poder y las 
conversaciones grabadas. El lunes seria el 
· dia D». 

(Sigue en pág. 2) • • • 
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• • • (Viene de ptig. /) 
A mediodía de eslc 9 de abril, Roscndo 

Nasciro prepara la comida en la cocina de 
su domicilio alicantino, si111ado en el barrio 
de Visinhcrmos¡i. A la 1.30, la Policía llama 
a la puena. «Buenas lardes. Queda us1cd 
dc1cnido". El cs1Upcfac10 lcsorcro popular. 
un gallego paisano y ;1111igo de Manuel Fra
ga, creador de una fortuna sube al coche 
policial. El vehículo loma la cercana carre· 
tcra con rumbo a Valencia. 

De forma simul1:incn. los funcionarios 
deliencn al concejal Salvador J>a lop en la 
sede del grupo municipal del PP e incaulan 
documcntacidn. Los efectivos de la Policía 
Judicial arrc.<lan lamhién ¡il delegado de la 
empresa Dragados y Conslrucciones en 
Valencia, Luis J;inini: el conslruclor y gcre
rcnle de la firma ETRA -conccnsionaria 
de los semáforos en la capilal lcvaniina-. 
José Balaguer: el direclor provincial de la 
cons1ruc1ora Hu;irte y Cia. Carlos Bonel. 
y al arquitcclo municipal de Cullera, Luis 
Lalorrc. 

Los seis hombres quedan incomunicados 
en los calabozos de la Jef:llura Superior de 
Policía para evitar la desaparición ck prue· 
bas. Sus abogados scr:ín de oficio. Por la 
noche, Naseiro es conducido a un pabellón 
de la cárcel Modelo. Tiene a su disposición 
los f:'irmato'i que conM11ne por su dolencia 
cardíaca. El juez. que obra individualmenlc 
y hajo ~u cxc.:lu\iv;1 re~pun~ahili d11 d, declara 
secreto el ~umario. 

/\ rm:dia lank. la 111\lil·ia 1'cv11l11cio11:i a 
los c~a!>ll\ Uirigcntes tlt.:I PP llllC perilla· 
necen en 13 sede cenlrnl de Madrid. •iHan 
detenido a Nasciro!•1. El partit.Jo reacciona 
con un duro comunicado. crítico con el trato 
a los dclenidos. Su presidente, José María 
Aznar. no interrumpirá sus vac:1ciones en 

Palop había aprobado un 
pago a la empresa Huarte, 
constructora del polémico 
polideportivo del barrio de 
Cabañala, cuyas obras se 

Tenerife hasta el 
jueves. día en 
que regresa a 
Madrid. En el 
PP. algunos veían 
el lar~o hrazo del 
PSOE 1r.i ~ una 
delcnció n que 
eclipsaría de la 
actualidad a Juan 
Guerra. han paralizado varias 

veces 
Martes 10. En 

el edi ficio de los 
Juzgados el dia

rio ••L:1s Provincias" pasa de mano en mano. 
El pcrilldic.:o scfütla que Rosendo Nasciro 
y Palop. presidente de la comisión de com
pras del Ayuntamienlo valenciano, podrían 
haber aceprndo IOO millones de pesetas a 
cambio de ciertas actuaciones. Adcmits. 
Palop había aprobado un pago a la empresa 
Huarle. cons1ruc10ra del polémico polidc
portivo del barrio de Cabañala cuyas obras 
se han paralizado v~1ria~ veces. 

E.<e mismo día. el lilular del Juzgado de 
lnslrw.::l'il·m 11l1mem :! cu111 icnza los i11tcrrn· 
ga1orios. En su au:-.teru despacho de unos 
20 mc1ros cuadrados, tras una mesa atestada 
de papeles, Luis Manglano empica varias 
horas en tomar declaración al arquitecto 
La1orre y al representante de Huarte, Carlos 
Bonct. /\mhus q11ed:111 en libertad sin lianz:1. 
pero a disposiciUn judid<JI. 

En la noche del manes. sube la espec
tación. El magistrado. que ofrece críptic:1s 
ruedas de prensa. afirm:t que el caso tiene 
ramificaciones en otras zonas de E.'iparb . 
Asegura que e.es difícil distinguir si un hom· 
bre actúa por sí mismo. o si Naseiro, ac1uaba 
como tesorero del PP)•. (~No puedo contestar 
a eso• , responde al ser prcgunlado sobre 
la posible implicaciün de personas :1íoradas. 

Poco después, al~'""'' fuenlcs no descar
lan la posible pc1ic16n de suplicatorios anle 
el Tribunal Supremo para procesar a alguna 
persona que goza de un privilegio reservado 
a parlamentarios y Cl>n:-.cjcros aulomlmico~. 
entre otro~. Man~lann dice no haher prn.Jido 
estudiar alin la Uocu111entaciUn remitida de:-i· 
de el Ayunlamiento de ~ l adrid. referida a 
cnn1r:i1as o :uljudiracirnu:" ;1 la i.:111pn.:sa lns· 
tal;u.:iones y Montajes Eléct rico~ y Sanca· 
mielllos SA (IM ES). que preside Alhcrln 
Alcocer y en la que participa MI primo Allx:r· 
to Cortina. 

La si1u11ció11 cst;í que ;irdc. Lo'\ rumore:-. 
~e lfop:1ran como tr:u.::i:-. en Valencia. Unos 
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apuntan hacia la posible orden de dc1cnción 
t:orl!r;i el :1111crior ;1rquitcc.:to municipal de 
Cullcra y mililante de Uni,)n 611 Valenciana, 
Javii.:: r Dn111í11g11c1, que ;1h;111tlonú el c.::irgu 
hace algo m:i'\ de un :1i10. Otros ~e i1 al:111 
d probable arresto del ex 1csorero popular. 
Angel Sanchis, predecesor de Nasciro frenle 
a las finanzas del PP. El juez niega es1os 
cxircmos. 

Manglann no pierde 1:1 rnlm:l. El miér· 
l:olcs 11 sigue ~icndo un hombre ~cguro e.Je 
sr mismo. Deja en liberad Iras el interro
galorio al rcprescnlanlc ele la firma ETRA, 
José Balaguer. Hl...a situación va como yo 
esperaba. Creo que no me he eq11ivrn.:ado•1 . 
afirma Luis Manglano. Sin embargo, el Par· 
tido Popular recurre su 4(actitud atípica» 
anlc el Consejo General del Poder Judicial 
y le pide que inlervenga. 

En la sede del grupo polilico. la hija del 
principal detenido, Mari Paz Nasciro, lamen· 
ta la situación de su padre, cuya itdcsapa· 
rición" llegó a denunciar. Don Roscndo. que 
hizo fortuna con negocios de tran sporte~. 
sigue sin moverse de la c:irccl. En la Prensa 
~e rec111.:rda que MI numhrc " ~n1Hl;~ implic ado 
en lu:-i ¡m.:!'iunto:-i .!-.Oho rno~ para tkrrihar al 
guhierno ~oci:i lisla de J11;1quín l.cg,uina. 

Ma11¡;.la110 no ro111Kl' l'I ag11l;1111in110. El 
reloj y el CilkmJariu no imporlan. Eutn.: el 
martes y el miércoles ha pasado dieciséis 
huras intcrro,gando al concejal Palop. un 
dcvo10 liberal de 31 aiHl' que debió repo
m.: r~c tkl agotamiento en el Hospital Gene· 
ral. Recién opcrallo de íortrnculos. dcc:larn 

Domingo. 15 d< abril·90 

El PSOE guarda un 
silencio sepulcral. 

Izquierda Unida y el CDS 
aprovechan la oportunidad 
para pedir una nueva ley 

de financiación de los 
partidos políticos 

c:i.;i :-.icmprc pa,cando por el pct¡uc!to 
despacho. 

La tensión crece. El caso e~ ~muv serio 
y puede salpicar a 01ros partidos polÍticosu. 
El juez dispone de al menos ocho hora' 
de gr:ihacione' tclcfúnica:-i en la" que ap;i· 
rece un dipulado del PP. Quiz;i sean cua
renla la' horas rccimadas. El PSOE cuarda 
un silencio sepulcral. Izquierda Unicfa ' el 
CDS aprovechan la oportunidad para pedir 
una nuev;_1 ley de linanciaciún ch: hh panido' 
ptllil ici1,. 

El jueq:, Santo. termina d cdv;mo de 
P:1lop. 25 hora' dt.• int c rro~;110no en trc'\ 
di:i' ,11hr (..' l lll JH C.:M11110 ddi1t1 ik rohcrho 
relacionado c.:on la financiaciün le h~111 hc.:<.:ho 
recorrer uno' 12 ki lómetro' dando vuelta~ 
por el de,pacl10 del magislrado. 

El juez ~1anglanu parece c;;11 i\ ÍC'Cho. Y<i 
en la noche. cnmieni:a a dec!Jrar d rcprc· 
~cntanle <le Drag:11J01i. Luii;. fanini El tc~o· 

Ro~ndo ~a~ml), 

lffilrtn> dtl PP. junio 
a Jo~ Maria .\zna r. 
Udttrncióndr 
~uriroba 

rt\ Olucfonadt• :a lo~ 

dirigentrs dr u 
panido. prru ti 
rstándalo purdr ir r.m 
:illi . El jur1 \ lanrbno 
IO\ t>li~3 ti uihti.hn 
grnrraliudo .1 rl rubro 
dt C'Omisionr~ por un 
grupo or~anludo . .\ su 
izquirnb fl r.~.1! Jtfr 
dr \ alrnci1. lnriqur 
Brhr:in. 
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rero sigue incomunicado en la cárcel a Jos 
cuatro días de su dclención ... ¡;¡caso Naseiro 
se va a convc~t!r en el caso M:rnglano•', 
amcn:izan los dtr1gcn1cs del PP. Hc:iccinnan 
t.Jcnunci;111do :intc los Juzgados madrilcflos 
que los 1cléfonos de su sede cen1ral es1:ín 
in1ervenidos. Un ingrcdienle más para un 
caso enrevesado. 

En ddín del amor frnremo, el prcsidenle 
del partul.o, José M:.1ría (\ímar, inrcrrumpc 
sus vuc¡1c1oncs en ~ cncníc y regresa muy 
preocupado a Madrid. Desea que c1SC aclare 
lodo y con 1odas las consecuencias•. Confo, 
al tiempo, en que •el ¡·uez sepa lo '/"e cslá 
haciendo ... El s;íhatlo < a 1111:1 espera< a rueda 
<.k: prensa. /\ ojos vi,t:i'I:, el csr:índ:ilo pega 
en Ja linea de flol:lción del partido que enea· 
bcza Ja oposición al Gobierno. 

El Vicr ncs Santo, libre ya el delegado 
de Dragados y Construcciones Luis Janini, 
Manglano comienza el interrogatorio m:ís 
esperado. Naseiro en Ira por Ja puerl:l 1rascra 
del Juzgado. Después de cien horas inco· 
municado, el responsable de finanzas del 
PP declara durnnte m:ís de siete horas. 

Comicni'.a ;J hahlar ;i la !-. 12 del mcdimlía. 
A las tres hace un alto para i.:omr.!r y. a 
media tarde, saluda sonriente a los pcrio· 
distas desde Ja ven1ana. Un médico forense 
ha entrado en el edificio. L1 salud de don 
Roscndo no peligra. El PP envía su lercera 
nola de prolesta ante el Consejo General 
del Poder Judicial. Califica como .. inhumano 
y vejatorio• el trato que recibe su dirigenle. 
Aznar analiza Ja si lUación con Jos miembros 
de la Ejecu1iva Nacional del partido. 

El dolor de esta fiesta de ayuno y abs-
1inencia se mi1iga a las nueye y media de 
Ja noche. A esa hora. un hombre agoiado 
1ra1a de ahandonar los Juzgados de Ja calle 
Navarro Reverter. E."' Rn'\endo Nasciro. Su 
abogado y el dirigen1e provincial del partido 
Agramunl, 1r:i1;in de :1hrirlc paso cn1rc el 
medio centenar de pcriodi~las que i111c111;1n, 
en v¡ino. c~uch;ir sus rc~pucstas. El 1csorcro 
del PP. como Jos 01ros cinco de1enidos. es1á 
en libertad provision;il sin fianza. pero a 
disposición judicial. Los seis deben guardar 

silencio sohrc el 
caso que se inves
tiga. Una semana 
dopué' d1..· la con· 
vcr!<ladUn en el 
despacho de Ja 
Plaza del País 
Valenciano. el 
jue7. Mangl;inn y 
el fi><:a l jck del 
Tribunal Superior 
de Jus1icia 

de Ja Comuni
dad Valenciana, 
Enrique Oellr:ín. 

se mues1ran tajantes anle los periodislas. 
El magisirado, con un armano lleno de 

documenlación. cs1:i s:nisfceho. Se han con
firmado •Con creces• los indicios de deli10 
en relación con Ja financiación de Jos par
tidos políticos. La ins1rucción sigue abierta 
y no se descarta que el caso salpique a otros 
partidos y se ex1iemla fuera de Valencia. 

El juez Manglano recalca 
«la eficacia de las medidas 

de incomunicación .. , sin 
ellas, «no se hubiera 

podido llegar a saber ni 
una décima parte de lo 

que se ha sabido .. 

Manglano recalca la ••eficacia de l 0ts medi
das de incomunicación». Sin ellas. •.no se 
hubiera podido llegar a saber ni una décima 
parte de lo que se ha sahido•. 

El fi scal Bellr:ln sale en defensa de Ja 
ac1uación judicial que ha levantado una olea
da de crí1 icas por su dureza. Rccalc<t la inde
pendencia polilica de Ja labor de Manglano. 
miembro de Jueces para la Democracia, y 
arreme1e con1ra las críticas del PP. Niega 
que el magistrado se haya extralimi1ado al 
tomar medidas que obedecían no a Ja pro
porción del deli10 pcrse$ido. sino a Ja ncee· 
sidad de sigilo en las mves1igaciones. Lis 
adop1ó •con gran dolor de su corazón,,. 

Claro que, para dolor de corazón, el de 
Jos dirigentes populares. Desde Juego, nadie 
ha 1enido tiempo para acordarse de las tra
dicionales torrijas. Han asistido al calvario 
más am:irgo de un::i Semana Santa cuajada 
de procesiones al Juzgado. 

Pero puede haber m!is penilenles. Lo que 
finalmente investiga Manglano es un caso 
gcncr;1Ji;wdo de cohecho en el que el cnhro 
de comisiones corría a cargo de un grupo 
organizado. En Ja cofrad ía de los partidos 
políticos. los a menudo oscuros mecanismos 
de financiación son como una corona de 

!.i 
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Juan Guerra y los otros 
c•J\c'¡uí no hay ninguna maniobra pnlilica. 
Este asun10 se inició ;mtcs que el asunto 
Jua.n Guerra saliera a la prensa y empezó 
C;:tSI paralelamente a 01ros asuntos por 
posibles cohechos en b comunidad Valen
ciana». El fisca l·jefe de Valencia. Enrique 
Beltrán. es ro1undo. 

Sin cmh:uµo. d •ccaso Nasciro" irrumpe 
t:u:imJo <.:I •j;1ffain.: Juan (i 11crr;1 .. ~n·1 11 l'h.> 

pila en el fue¡¡u político. Hay matices que 
los hacen muy distinlos. pero amhos epi· 
sodios se mlridcn a un rosario de sospechas 
de corrupción en Ja poli1ica española y 
MIS alcd;1im,. El 1dficn de inílucncia' y 
los mecanismos dL: lina11ci:ición <k lo~ par
lidos siguen siendo una asign<tturn pen
diente en nuestra dcmocrnei<t. 

Al hermano de Alfonso Guerra se Je 
de haber aprovecl1ado un dc.<pacho oficial. 
concedido por el vicepresidente del 
Gobiernop:ira negocios pnvados hechos a 
Ja sombra de su paren1esco. Tr:ifico de 
iníluencias. 

Ningún juez ha detenido a Juan Guerra. 
El delito no cs1á 1ipificado. Fue Ja Prensa 
Ja que Jevanló el esdndalo de quie n 
durante el gohierno socialista pasó de 
desempleado a mullimillonario. Segém el 
fiscal general del Estado, Lcopoldo Torres. 
no hay indicios penales en su conduela. 

L1 declaración de Turres ha levantado 
una fuerte polémica y ha dejado enlrcvcr 
Jos vacíos de nuestra legislación para cucs· 
tioncs como ésla. 

En el i.caso Nasciro" lodo h~ ~ido muy 
dis1in10. Se investiga la posible financi:i
ción del PP medianlc cohecho. es decir, 
soborno a funcionarios públicos. Este sí 
es un delito perfec1amente tipificado en 
el Código Penal y cas1igado con penas 
de hasla seis :uios de c:írccl. 

Cada partido tiene su "cruzn y iodos 
gastan más que ingresan. Semanas alds, 
D iario 16 denunció que la compailía Iberia 
habría cambiado su decisión sobre Ja com
pra de nuevos aviones :l fovor de McOon
ncll Douglas tras las gcslionc.s de personas 
vinculadas al PSOE. 

Eslas pudieron haber u1ilizado el nom
hre de Alfonso Guerra como aval p:>ra 
1:1 ~copc r~1ci.6.n hamhurgucsa.•), .Las .. millo· 
nanas con11s1uncs por la adJmhcac1on del 
cuntralo irían a parar a las arcas del PSOE. 

El ((affaire)• v¡1 mucho más allií que el 
primer csc;i11dalo de este calibre que saltó 

a Ja arena polí1ica c'pañnla: el caso Flick. 
"Ni ílic. ni noc ... zanjó Felipe González. 
El presidenlC. al frent e del primer oobicr· 
no socialistn, s<tlió :liroso. Se :1cuSaha al 
PSOE de haber recibido fi11:1nriaci6n dd 
Partido Socialdemócrata alemün. 

Quien no logró safir tan airoso fue el 
vil'cp rc~idcnlc <.11..· l:i Xunla ~allc~a. Jt"(' 
Lui!\ !Jarrciro úimi1 iU al ~i.:r procc!<lado por 
prevaricación y cohecho. El ex poli1ico 
popular. que ahora encabeza su propio 
partido politico. aún podría ser condena
do. !\Cgün informa Javier Lópcz. El Tri· 
huna! Supremo ha aúmitit.Jo a tr;ímítl' d 
recurso contra su ahsolución. promo,·ido 
por el fiscal. 

En Galicia. Jos ciudadanos han content· 
piado otros csdndalos. como las cint3' 
del juego. En el segundo semes1re del 
pasado año se desvcló que empresario' 
del scclor rccrea1.ivo habían pactado pagar 
al menos diez millones de pese1as al Par-
1ido Nacionalista Galego a cambio de que 
elevara en un cincuenta por cien el valor 
de los cartones del bingo. Además. se 
modicotrian vt1rios rcc.lamcn1os a cambio 
de 350 millones. Las grabacione abortaron 
la operación. ..... 

También el juego ha dado quebraderos 
de caheza a los políticos c;italancs. El ex 
coniahle de Casinos de Cataluña. Jaime 
Sentí:-;, denunció anlc el ju7.gadn que !'-U 

cmprcl'a hahía desviado ~ci~cicntos millo· 
ne.' de pcscws de .. dinero negro .. del juego 
a Convergencia Dcmocrdtica. d partiúo 
de Jordi Pujol. 

El denunciante huyó sin prcscn1ar las 
pruebas y. muy posiblemente. con cuatro· 
cienlos millones a cambio del silencio. 
informa Xavicr Horcajo. 

Mientras la opinión públirn ingería a 
la 1rágala el asun10 oCasinos)), el fi sc:1l 
jefe del Tribunal Superior de Ju<ticia de 
Catal111ia. Carln< Jiméncz Villarejo. -d 
mi:i-.mo que intcnll·, proccS<Jr :11 prc~idcntc 

Pujol por Banca Catalana- des1apaba la 
caja de los trueno~ r ontra la ••m:1 no dcr1.." 
cha» del Honorable. Lluis Prcnafeta. El 
secretario general de la Prc,idcnci:1 d1..· 1:1 
Gcnerali1al. que anunció !\U dimisión. i:rn 
t1cusado de incompn1ibilidadcs entre sus 
labores en empresas privadas y su cargo 
pé1hlico. 
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El juez asegura que Olivas no tiene nada que ver en el caso, pero puede llamar a declarar a Joan· Ballester 

Manglano mantiene abierta la 
investigación de un cohecho 
El juez Manglano mantiene abierta la Investigación 
de uno de los dos flecos. del «Caso Naselro» por po
sibles cohechos que se desvelaron en el transcurso 
de los Interrogatorios de la semana pasada. Por esta 
nueva dlllgencla podría ser llamado a declarar el 

concejal socialista Joan Ballester. Manglano y el fls· 
cal Altés decidieron archivar ayer las diligencias de 
la otra Investigación, tras declarar como testigo el 
concejal del Partido Popular en el Ayuntamiento de 
Valencia José Luis Olivas. Páginas 3 a 7 y 63 

Salvador ~alop. 

Salvador P.alop: 
«Todo esto me 

;'hatenveJeclílo. 
mucho» · 

El ooocejal Salvador Palop, 
que volvl6 ·áyer o Valencia, 
declaró a t:evant .. EMV•que 

El concejal José Luis Olivas (PP) acudió ayer a declarar acompaf\ado de Martfn Qulrós. H. KALIS 

· todo lo ouo.dldo le ha enveJe· •· 
cido muchos af'loa. Palop, 

\ que ' "º quts9 .realizar. manl· 
festacionesfan torno ef.caso 
Nasefro y su lmpllcacl6n en el 
mismo, aseguró que hoy acu
dirá con normalidad el Ayun· 

· !amiento de Valencia. • 

La dimisión de 
Salvador Palop 
divide al PP 

El poder judicial 
respalda al juez 
Luis Manglano 

MANUEL PERIS _ _____ _ 
La derecha espal\ola está que trina y 

desbarata. Y aunque José Mer la Az. 
nar ha demostrado una cierta pruden
cia en las formas, la derecha profunda 
instalada en su partido y la que se ma
nifiesta a través de los voceros más re
accionarios no se ha andado con chi
quitas y ha desbarrado en sus criticas 
al juez Menglano por la contundencia 
con que esta llevando la investigación 
sumarial sobre las oscuras operacio
nes económicas del responsable nacio
nal de finanzas del PP, Ros and o 
Naselro, el concejal de ese partido en 
el Ayuntamiento de Valencia Salvador 
Palop y cuatro hombres de negocios. 

La derecha intenta darle la vuelta al 
asunto, y para ello recurre a las tram
pas más abyectas. La primera trampa 
es Intentar incriminar al juez Manglano 

La derech a quiere linchar a Manglano 
como supuesto autor de un delito con
tra las libertades cívicas por la forma 
da roolizor loo detoncionos. Y aunque 
ol PP no está legitimado para criticar la 
legislación que permite la Incomunica
ción de los detenidos. pues la apoyó 
parlamentariamente , bien está que 
aunque ooo por alusionon se acuordon 
de los derechos humanos. 

La segunda manipulación es tradicio
nal en la derecha: la acusación de co
munista contra el juez. Han pasado 
muchos al\os desde la transición, pero 
no los suficientes para que se olvide 
que en este país la organ ización que 
más eficazmente se enfrontó al fascis
mo fue el Partido Comunista de Espa
~a . que por eso muchos demócratas 
sin más se unJeron a sus filas; habrá 
que recordar que fuera de esas siglas 
fueron muy pocos los que no 
practicaron un antifascismo de salón, y 
que los que lo hicieron desde la dere
cha se pueden contar con los dedos de 
una oreja. 

En la transición no se lo pidió a na
die la tarjeta de demócrata, ni siquiera 
a l hoy presidente de honor del PP y 

ayer ministro franquista Manuel Fraga 
lrlberne. Y si tampoco nadie le ha pre· 
guntndo tampoco a Josó Maria Aznar 
qué hacia por las libertades cuando en 
este pals Fraga mandaba e la bofia 
contra los obreros y se torturaba a los 
dom6cratas, nadie está legitimado para 
Intentar desprestigiar al Juez Mnnglano 
por haber sido comunista o abogado de 
Comisiones Obreras. 

A los nlllatos de la nueva derecha 
que hacen semejantes acusaciones 
sólo se les puede responder con el clá· 
sico •y a mucha honran. 

Pero la derecha riza el rizo de la do
ble moral y del fariseismo cuando in
tenta establecer un paralelismo entre el 
asunto Naselro y el caso Juan Guerra. 

La primera reacción fue intentar 
echar balones fuera acusando al juez 
Manglano de actuar bajo la influencia 
del Gobierno para tapar el caso Gue
rra. 

Fue dificil de sostener, no sólo por la 
gravedad de la acusación, sino porque 
no cuadraba en el encasillamiento de 
•un juez ex comunista ,. Izquierdista , 
de la lfnea radical de j ueces para /a 

democracia y no amigo del PSOE•. 
Con semejantes insinu aciones, le 

dorocho y sus voceros han revelado 
cuál es su concepción del poder judi
cial. Les resultaba inaudito que un juez 
investigara de oficio. En sus esquemas 
mentales no cabe la independencia con 
la que tantas veces se han llenado lo 
boca. 

Y el colmo de los colmos es el agra
vio comparativo que intentan estable
cer, acogiéndose el principio de igual
dad, porque' se haya actuado con dure
za con Naseiro y Palop y con indulgen-
cia con el hermanlsimo. · 

Bien está que se reclame toda la du
reza contra Juan Guerra, pero de ahl a 
intentar linchar a Manglano por utilizar 
las armas de la ley en un presunto 
caso de corrupción, contra la que han 
estado ponti ficando durante meses, 
sólo media la ley del embudo, que tan
to aman. 

La democracia necesita muchos jue
ces como Manglano para Investigar a 
los Naseiros y a los Guerras, porque lo 
que está en juego es la esencia de la 
democracia, el estado de derecho. 

~· 
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La prueba del nu~ve 
Lo MÁS preocupante del proceso que .. ha culminado 
con la eliminación de José Rodríguez de la Borbolla 

.# como candidato socialista a la presidencia de la Junta 
de Andalucía es la incapacidad de quienes as( lo han 
decidido para explicarlo públicamente. Quizá existan 
razones internas, pero una argumentación que se 
avergüenza de sí misma y sólo es utilizable intramu
ros no es tal argumentación. Justamente la no necesi
dad de razones hacia afuera es la característica prin- ·· 
cipal del modelo de poder actualmente imperante en 
el seno del partido socialista: eso que ha dado en lla
marse guerrismo y que si ha servido para garantizar la 
unidad del partido en años en que ello ·era un valor 
apreciable en sí mismo, ha bloqueado, simultánea
mente, la posibilidad de renovación i~terna mediante 
el surgimiento de alternativas políticas con una base 
propia. 

La defenestración, sin explicaciones hasta ahora, 
d.e Borbolla no es lo más significativo que ha pasado 
estos aftos en el PSOE, pero sí un ejemplo rotundo de 
algunos de los desastrosos efectos de ese diseflo inclu
so para los .intereses de los socialistas. Las encuestas 
dan una considerable ventaja a Borbolla sobre Cha- · 
ves. Éste no da la sensación de sentirse moti\rado para 
ir de candidato, y la oposición no puede dejar.de utili
zar electoralmente esa falta de entusiasmo. Eilo agra
vará las dificultades de los socialistas para mantener 
su mayoría absoluta en Andalucía, en un momento en 
que tal objetivo es considerado vital para superar la 
crisis de credibilidad suscitada por el escándalo Juan 
Guerra. Y tras la desconcertante opción, dificilmente 

OPINIÓN 

se saldará un retroceso electoral en esa comunidad 
sin grave quebranto interno. 

Ex dirigente de UGT, Chaves ha sido, por otro 
lado, un elemento decisivo en la recomposición de las 
relaciones del Ejecutivo con los sindicatos, determi
nantes a su vez para la política de consenso social que 
constituye el eje de la estrategia socialista de aquí a 
1993. La salida de Chaves obliga a González a recom
poner el Go¡iemo en un momento por él considerado 
inoportuno, y podría comprometer el éxito de la se
gunda fase de la concertación. Pues bien: ésas y otras 
razones_ de interés para el PSOE y su proyecto políti
co han sido ignoradas en' aras del mantenimiento de lo 
que, de acuerdo con el modelo imperante, se conside
ra "principio de autoridad". 

Nadie sabe cuál fue el agravio original, aquel que 

1 

motivó la enemiga de Alfonso Guerra contra el presi
dente de la Junta. Pero nadie ignora que la pretensión 
de este último de dotarse de una plataforma de poder 
no sometida a la influencia de aquél fue el desencade
nante del acoso que culminó con el aislamiento de 
Borbolla en el IV Congreso del PSOE ·andaluz, en 
marzo de 1988. Desde entonces, el presidente lo era 
en precario. Por ello, argumentar a e.stas alturas que 
la sustitución de Borbolla era una exigencia del parti
do, en riesgo de desintegración a causa del rechazo 
suscitado por· su figura, constituye una falacia: es el 
modelo de organización elegido el que hace que cual
quier cuestionamiento de la línea de mando compro
meta a la vez la coherencia del partido. Y, por otra 
parte, en un régimen parlamentario consolidado 
-otra cosa fue en las primeras elecciones de la transi
ción- los candidatos a cargos representativos· de re
lieve no lo son únicamente del partido que los avala, 
sino del electorado. , 

La crisis del guerrismo se manifiesta en que sus 
principales portaestandartes han dejado de creer en 
ellos mismos, en su discurso. Ello se ha traducido en 
la acentuación de sus rasgos autoritarios: a mayor 
descreimiento de la fantasmagoría de los descamisa
dos -convertida en mueca de la realidad-, mayor 
necesidad de afirmación de autoridad. Aun a riesgó 
de arramblar con lo que sea, incluido el interés inme
diato del partido que dirigen. De ahí que, por las espe
ciales circunstancias del caso, 'la decisión de liquidar 
por la vía rápida a Rodríguez de la Borbolla se haya 
convertido en la prueba del nueve del carácter anacró
nico del guerrismo. 
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LA INVESTIGACION SOBRE EL PARTIDO POPULAR 

LIBERT 

Fraga, 8 la lzqulerdo, saluda a Rosondo Naselro en ol congreso del PP. En el centro Arturo Moreno, aecretarlo de occlOn electoral del partido 

Las.cifras de Naseiro 
El primer año de refundación del PP se saldó con una deuda de 1.600 millones de pesetas 

J. PRIETO / F. MERCADO, Madrid 
La refundación del Partido Popular y los 
éxitos electorales alcanzados por José Ma
ria Aznar y Ma nuel Fraga le han costado 
caros a esta formació n política. El PP ob'tu
vo créditos electorales por valor d e 2.550 

millones de pesetas durante el ano pasado, 
de los cuales sólo puede devolver 941,5 con 
cargo a las subvenciones que el Estado le 
ade uda por los votos y escanos conseguí· 
dos. D~ja, por tanto, 1.608 millones sin la 
cober tura de los fondos públicos. Además, 

el PP cer ró el ejercicio econó mico de J 989 
con un d éfic it de funcionamiento de 206 mi· 
!Io nes, entendiendo por tal el presupuesto 
ordinario de un partido que, como los de· 
más, paga alquileres, suministros, personal, 
encuestas, imagen y otros gastos. 

Scg~n la lacónica e xplicaciónºfo. 
cilitada por el PP. este desfase 
entre ingresos y gastos -se ha fi. 
nanciado mediante créditos ban· 
carios y fin anciación de provee· 
dores", es decir, con más présta· 
mos y el aplazamiento de pagos 
pendientes. 

&tos datos proceden de un 
documento sobre la contabilidad 
del Partido Popular, que fu e pre· 
parado por el propio tesorero del 
PP. Rosendo Nasciro. cuatro se · 
manns antes de su incs pe rad3. 
detenció n. El documento, que 
fue realizado a petición de este 
periódico, no responde a muchos 
de los detalles solicitados por EL 
PA IS - que se han intentado 
completa r con gestiones pos te· 
rio res-, pero si re íleja clara· 
mente que el Partido Popular 
gasta mucho más dinero del que 
oficialmente tiene. 

Cuatro fuentes conocidas 

Segun otras fu entes del PP, que 
piden expresamente el anonima
to. este partido tiene cuatro fuen
tes co nocidas de financiación: lns 
subvenciones públicas entrcgtt
das por el Estado , los donativos 
que han efectuado ciertas com· 
panias -se apunta al sector eléc· 
trico- y la petició n de dinero a 
empresarios y particulares, sim
patizantes de la opción conse r· 
vade ra, unas veces a través de 

· canas - por el sistema mailing
y otras por medio de cenas y 
otros actos públicos, en los que 
se solicita donativos a los :t.sis· 
tentcs. Este último método se 
aplicaba mucho en é poca de M n· 
nuel Fraga. 

Ninguna de estas vías de fi . 

nanciación aparece reílcjada en 
el docu mento remitido a EL 
PAIS por Rosendo Nnsciro, en 
el que todas las cifras de ingresos 
se atribuyen a las subvenciones 
públicas y n los prést'amos ban· 
carios recibidos, amén de peq ue
nas cantidades at ribuidas genéri· 
camente a -otros ingresos". 

Con cargo a los ingresos pre· 
vistos para este a no, el pp prevé 
437 millones para amort ización 
de créditos , una cifra muy infc· 
rior a la que debe. Y, adcm&s, en 
1990 hay previs tas otras d os 
campanas electorales -aulonó· 
micas de Andalucía y el País 
Vasco-, que normalmente gene· 
rarán nuevas necesidades de en
deudamiento. 

Según el infonne de Naseiro, 
el Partido Popular obtuvo un lO· 
ta l d e 2.550 millones de pesetas 
en préstamos bancar ios para las 
elecc iones generales, europeas y 
gallegas del ano 1989. La gran 
mayoria de ese dinero fue pedida 
para la campru)a europea, en que 
el cabeza de lista era Marcelino 
Oreja, y para In elección general, 
do nde el lidcr era José María Az· 
nar. La campana gallega de Ma
nuel Fraga se realizó co n un ex· 
quisito equilib rio entre ingresos y 
gastos, hasta el punto de que so· 
braron 200.000 pesetas exacta· 
mente, siempre según la fuente 
antes identificada. 

En el ano anterior, que coinci
de con la etapa de gestión de An
tonio Hcrn!lndcz Mancho, e l 
Pa rtido Popula r - entonces lla
mado Alianza Popular- tuvo un 
déficit de 114 millones de pese
tas, si bien faltan los d atos de la 
campana auto nó mica de Cntalu· 

. na. Sobre 1987 no hay datos fi n· 
bles: únicamente el que recoge el 

infonne del Tribunal de Cuentas 
respecto a la contabilidad de ese 
ano, según el cual A P tuvo un su
pcdvit de 360 millones en el se· 
gundo semestre. Sobre el primer 
semestre, en el que precisamente 
se registró una triple convocato· 
r ia electoral , el Tribunal de 
Cuentas cierra los ojos y tampo· 
co hay dato alguno en el docu
mento remitido por Nnseiro a EL 
PAIS . 

Un miemb ro re levante del 
equipo de Antonio Hernándcz 
Mancha asegura que este último 

·se hizo cargo de AP a principios 
de 1987, después de que Manuel 
Fraga hubiera comprometido las 
pestanas propias y ajenas en las 
elecciones legislativas de 1986, 
en las que se jugaba el todo por el 
todo. Cabe recordar q ue aquella 
campana contó con una genero
sa financiación bancaria a la lla
mada Optración Roca. 

En co ncreto - según la citada 
fuente del equipo de Hemándcz 
Mancha-, Fraga había solicita· 
do un crédito de 1.861 millones 
para las elecciones de 1986, para 
lo cual comprometió el ciento 
por ciento de lo que recibiría de 
subvenciones cstaH1lcs has ta ju
nio de 1987. Según estas fu entes 
manchistas, los entonces respon
sables del Partido Demócrata 
Popular y del Partido Liberal, 
Óscar Alzaga y José Antonio Se
gura do -enton es aliados de 
Fraga-, no vieron bien que Fra· 
ga comprometiera lnmbien la 
parte de las ayudas estatales que 
ellos crcfon debían ser ndminis
tradas por ellos mismos. 

A ello se unía una deuda de 
320 millones de pesetas que la 
Alianza Popular de Fraga legó a 
su sucesor refe rente n nóminas 

de varios meses, Seguridad So
cial, alquileres , electricidad, telé· 
fono -que llegó a ser co rtado 
por impago-, proveedo res, y 
otros. 

El drama económico 

El drama económico del equipo 
manchista es que tomó las ricn· 
das· en febrero de 1987. pero has· 
la junio de C5C al\o la total idad de 
las subvenc iones iban directa
mente de las arcas del Estado a 
In cámara acorazada d e los ban· 
cos sin pasar por Génova, 13, 
sede del partido. D e anadidurn, 
los manchistas se encontraro n 
co n una maral\a de ílecos de deu
das económicas d e anteriores 
campa~as , cuyo monto es esti· 
mado por antiguos dirigentes po
pulares en unos 500 millones. 
Campai'!a autonómica al Parla· 
mento va5co de 1986, autonómi· 
ca gallega de 1985 y préstamos 
COI\ entidades bancarias como la 
Cazar y la Caja de Ahorros de 
Plascncia. entre otrns. 

Los entonces responsables fi. 
nancicros de A P optaron por u.na 
dr:lst.ica reducción de gastos y. 
u na vez que las subvenciones 
quedaron liberadas de la deuda 
de Fraga, solicitaron nuevos cré
ditos, que rondaron los 5 70 mi· 
llones de pesetas para la campa· 
na municipal, auto nómica y eu
ropea de 1987. Asimismo, logra· 
ron otro crédito de 75 millones 
"para vivi r-. Los ex di r igentes 
rnanchistas afirm an que tras su 
sal ida, en enero de 1989, el partí· 
do ha bía prácticamente liquida· 
do la deuda Fraga. pero aún que· 
daba la histórica, cifrada en tor· 
no a 2.000 millones de pesetas. 

Fraga confía 
en que el acusado 
"dará cuenta de 
sus inquisidores" 

xos~ HERMIDA. 
Santiago dt Compostcl• 

El presidente fundado r del Partí· 
do Popular, Manuel Fraga. e spe· 
ra que "el amigo Naseiro, un ga· 
llego trabajador y honrado, da r:i 
buena cuenta de sus inquisido
res'"' . 

Fraga leyó ayer una declara
ción sobre las invcstigncioncs ju· 
dicinlcs al ex responsable de fi. 
nanzas del PP en la que calificó 
cslc caso de .. desconocido. mis
terioso y sec re to - . y apoyó tod» 
las actuaciones cmprcndid» por 
los responsables de su partido. 

Fraga, que comparccia en una 
co nferencia de prensa para infor· 
ma r de lo• acuerdos adoptados 
en la reunión ordinaria del Go
bierno gallego. decl inó contestar 
a las preguntas de los periodistas 
sobre el raso Na~tiro, y se limitó a 
leer una declaración previamente 
redactada en su condición de 
presidente regional d e l PP de 
Galicia . 

El dirigente conservador. res· 
ponsable del nombramiento de 
Nasciro durante su etapa al fren· 
te de la p residencia nacional del 
PP. sc~aló: - D esconozco este 
misterioso asunto. Ni sé de qué 
va ni puedo considerar que sea 
normal una situación en la que 
existe el más espeso de los sccrc· 
tos. salvo para el juez y para el 
fi scal, que son los únicos que no 

,iicnen que respetar el secreto de 
sumario ... 

El presidente de la Xunta cri· 
ticó s in citarlo las actuaciones 
del juez Manglano, que a su jui· 
cío ha aplicado procedimientos 
-de la Inquisición. de fonna se· 
creta y sin garantías- . En clara 
alusión al tscándalo Juan Guura. 
expresó su confianza en que la 
opinió n pública sepa distinguir 
-1as diferencias de vara de med ir 
y de procedimiento que se han 
usado en este caso con respecto 
a o tros-. 
Fraga. que hoy se entrevistará en 
Madrid con el presidente del Go
bierno , Felipe Gonzálcz, advirtió 
que tras la declaració n de ayer 
no volverá a pronunciarse sobre 
las imputaciones contra Naseiro 
y o tros d irigentes de su partido. 
-Quien me lo pregunte perderá el 
tiempo-. afinnó en tono tajante. 

El fl\fldador del Partido Popu
lar ~mbién anunció que su silen· 
cio se hará extensivo a todos los 
asuntos que sean competencia de 
la direcció n nacio nal del PP. -vo 
ya he dejado de presidir una fuer· 
za nacional. Perte nezco al PP 
con plena disciplina y simpati· 
zando con su alta direcció n. 
Todo lo que diga y haga el se~or 
Aznnr está bien dicho y está bien 
hecho-. concluyó el ex presiden· 
te del PP. 

Fraga es un caballero 

Por su parte , Rosendo Nasciro 
declaró ayer ante un grupo de pe· 
riodistas . a la s alida de la sede 
del PP en Madrid, a donde ac u· 
dió para recoger sus pcrtencn· 
cías. que "Manuel Fraga es un 
caballero como m uchos otros 
que hay en este partido-

Aíladió que no se esconde y 
que no teme a nada ni a nadie, así 
como que presentó la dimisión 
po r s u po ro pia inciativa, que 
har:I lo q ue el pa rtido le pida )' 
q ue no ha hablado con Fraga en 
los últimos días aunque dijo que 
este se había puesto en contacto 
con ~u famil ia . 
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Sobornos con siglas 
Manglano tiene indicios de que los grandes partidos políticos utilizan el cohecho de forma sistemática 

E. GISDERT I A. CHAPA, Valencia 
La investigación del juez Luis Manglano 
ofrece indicios de que un gran número de 
empresas entregan dinero negro de forma 
habitual a algunos partidos para garantizar 

decisiones políticas que beneOclen sus Inte
reses. Los ayuntamientos, por el volumen de 
negocios que manejan, constituyen el esce
nario ideal de esta práctica delictiva. El di· 
nero obtenido de los sobornos enriquece las 

arcas de los partidos y el bols lllo de los In· 
termcdlarlos. Fuentes relacionadas con la 
investigación del caso Naseiro han califica· 
do las pruebas obtenidas por el juez valen
ciano como un "retrato de familia". 

En las escuchas telefónicas gra
badas por Manglano, entre el 
ex tesorero del Partido Popu
lar, Rosendo Naseiro, el conce
jal del PP en Valencia Salvador 
l'alop, y directivos <le impor
tantes empresas, se manejan ci
fras de peajes y pagos de comi
siones, que oscilan entre el 2 y 
el 5%. 

El Partido Popular y el Par
tido Socialista, que gobiernan 
en la mayoría de los grandes 
ayuntamien tos, son las dos for
maciones políticas que se men
cionan en las conversaciones 
telefónicas grabadas por orden 
del j uez. También aparecen re
ferencias en la investigación al 
partido de la derecha regional, 
Unión Valenciana. Sin embar
go. las pruebas remitidas por 
Manglano al Tribunal Supre
mo, después de inhibirse del 
caso, sólo inculpan de forma di
recta a militantes del PP. En es
tas operaciones juegan un pa
pel decisivo sociedades de in
termediación como Futuro Fi
nanciero, dirigida e integrada 
por miembros de la ejecutiva 
del PP como Arturo Moreno o 
por el concejal Palop, entre 
otros. La citada fi rma aparece 
en lu documentación del cnso 
Naseiro. 

Voces y cintas 
En las conversaciones aparece 
principalmente la voz del con
cejal Salvador Palop, q ue nego
cia lns comisiones a dos bandas 
con Nasciro y con el diputado 
por Mad rid Ángel Sanchis , 
hombre de confianza de Ma
nuel Fraga y antiguo responsa
ble de finanzas del PP. El juez 
le preguntó primero a Palop. 
tras ser incomunicado, por una 
serie de asuntos que aparccíaºn 
en las grabaciones sin decirle 
que existían. El concejal, que 
negó inicialmente las acusacio
nes. se derrumbó y confesó 
cuando Manglano le obligó a 
oir retazos de las transc rip
ciones. 

La voz del presidente de la 
empresa Etrn. José Balaguer, 
aparece asimismo en las cintas. 
Según ha pod ido saber este pe
riódico en fuentes de varios le
trados relacionados con el 

Ángel Sanchls. ex tesorero de Allenza Popular (AP). 

caso, cuando a Balaguer se le 
pide dinero, responde que no 
tiene inconveniente en ayudar 
económicamente a l partido. 
Aunque la voz de Luis Janini, 
no esté registrada, la empresa 
Dragados y Construcciones, de 
la que es delegado en Valencia, 
resulta citada de forma cons
tante. 

La mayoria de los detenidos 
negó ante el juez que las voces 
que se les at ribuían en las cin
tas fuesen las suyas. Sólo Palop 
reconoció su autoría. El hecho 
de que una entidad bancaria 
avisara a Salvador Palop de 

que la policiajudicial estaba in
vestigando sus cuentas banca· 
rias, precipitó la actuación de 
Manglano, que no tiene prue
bas directas que impliquen al 
PSOE. 

Fuentes relacionadas con el 
caso han asegurado que si la in
vestigación no se hubiera inte
rrumpido, el juez tendria ahora 
las pruebas q ue le faltan. Pese a 
ello, en las conversaciones tele
fónicas se alude al cobro de una 
comisión por la a lcaldesa de 
Valencia, la socialista Clemen
tina Ródenas. Por su parte 
Manglano, ha abierto nuevas 

diligencias para investigar algu
nos flecos de la trama. Portavo
ces valencianos del PSOE han 
rechazado la vinculación de mi
litantes de su partido con el lla
mado caso Naseiro. 

Conexiones en toda E spaña 
Las pruebas, q ue actualmente 
estudia el T r ibunal Supremo, 
ponen de manifiesto q ue el co
bro de comisiones está centrali
zado en Madrid y que existen 
conexiones en distintos puntos 
de Espa.íla. La investigación de 
Manglano sobre el Plan Gene
ral de O rdenación Urbana de 
Cullera y las adjudicaciones de 
algunos servicios municipales 
en los ayuntamientos de Elche 
y Alicante a Dragados son sólo 
dos ejemplos concretos de lo 
que parece ser una práctica ha
bitual, según las diligencias del 
caso Naseiro. 

El expediente para la cons· 
trucción de un pabellón polidc
portivo en la localidad costera 
de Cullera con un coste aproxi
mado de 500 millones de pese
tas me uno de los documentos 
solicitados por el juez. El arqui
tecto que di sei\ó el proyecto 
Francisco Javier Dominguez 
desapareció de Valencia y elu
dió la orden de detención dicta
da por Manglano. La adjudica
ción del servicio de limpieza de 
Elche (Alicante), municipio go
bernado con mayoria socialis
ta, a Dragados y Construccio· 
ncs por un importe de 10.000 
millones de pesetas, considera
da irregular por algunos conce
jales del Ayuntamiento ha sido 
también investigada por el ma
gistrado. 

Empresarios y constructores 
han confirmado que el cobro de 
comisiones es una práctica ge
neralizada en la mayoría de los 
negocios que se realizan con la 
Administración y han señalado 
que el pago se efectúa sin dejar 
huella. Las comisiones se pac· 
tan con representantes de los 
partidos y se abonan en metáli
co. Nunca se utilizan talones 
bancarios ni recibos. Las em
presas tampoco conocen q ué 
parte de la comisión se destina 
a los partidos y qué cantidad 
retienen los intermediarios. 
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DOSSIER 

Las finanzas de Naseiro 
De la Tesorería del PP a la cárcel y al escándalo. 

S. OUINTANM.F. LÓPEVVIOAL COY 
Santiago/Alicant< 

L 
A imagen de Rosendo Naseiro como •hom
bre que se hizo a sí mismo• se confirma 
después de consultar a amigos, conocidos 
y familiares tanto de las tres localidades 
gallegas en las que vivió -Villalba, Ferro! 
y Tui-, como en Alicante, donde se había 
mstalado hace más de una década. 

Rolt1!do Na!tlro, d< 
rodilla~ a la dmcba, 
rodado de diri;en les 
del Pulido P.,,.lar, 

En Galicia las personas relacionadas con 
Naseiro coincidieron en calificarlo de «tra
bajador, sociable y dicharachero•. Junto al 
Mare Nostrnm, a esos elogios se les añaden 
los de •discreto•, •amable• y •amante del 
arte•. 

Nacido en una familia humilde y rural, 
Roscndo Naseiro Díaz se inició en los nego
cios en el sector del tinte y, (l?Steriormcntc, 
se dedicó al transporte, actividad por la que 
se trasladó a Alicante. 

tlll'? los q1t St 

obs<m a Fraga, babel 
Tori .. 7Mamli,. 

OttJL Fue junto al Mediterráneo, y no en la 

4-6 Carretera mortal 

10-11 Joaquín Leguina 

Terra Chá, a pesar de ser paisanos, donde 
conoció a Manuel Fraga. Su amistad con 
él lo llevó a la secretaría de Finanzas del 
Partido Popular y, desde ahí, a la cárcel 
y al escándalo. 

Naseiro, •el gallego de los cuartos., nació 
hace 56 años en la aldea de Brninlle, parro
quia de Lanzós, en el ayuntamiento lucense 
de Villalba, donde sus padres, Nieves y José, 
se dedicaban a la agricultura. 

El que llegó a ser el hombre de confianza 
de su paisano Manuel Fraga y a contabilizar 
los dineros del partido más importante de 
la oposición, creció en una famili a de pocos 
recursos, pero no pobre. 

De niño, Rosendo ayudaba en los trabajos 
del campo y, por la noche, asistía a clases 
de enseñanza primaria en la escuela de Goi
riz. Su infancia la pasó con su hermana 
María, que vive todavía en la aldea, y sus 
dos hermanos, con los que posteriormente 

companió negocios. Uno de ellos reside aho
ra en Huelva y el otro en Oviedo. 

A los 16 años, Rosendo se instaló en 
Ferro!, donde empezó a trabajar como 
aprendiz en la tintorería La Cubana, pro
piedad de una vecina de Villalba. Por las 
noches, cunía sus espaldas como estibador 
del puerto. 

Regresó a su pueblo natal en 1960 y tra
bajó de nuevo en un negocio que colomiría 
gran parte de su vida: el de las tintorerías. 
Por aquel entonces, el muchacho Naseiro 
hizo sus pinitos en el establecimiento Lind
say, pror1edad de Daniel Carrcira, su maes
tro en e oficio. 

Después, Rosendo se fue a Tui, donde 
inició en el mismo sector su trayectoria de 
empresario. Alli montó su primera tintorería 
apoyado por un representante de máquinas 
de lavandería al que ya conocía por su ante-

••• 

La Semana Santa se ha saldado con 93 nuevas mucnes en las carreteras. 
El tráfico es una de las principales causas de monandad en España. 

•Si soy el próximo objetivo de Guerra, estamos arreglados• dice el presidente 
de la Comunidad de Madrid en una entrevista en la que se muestra cauto. 
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••• 
rior vinculación con el ramo. Este repre-
sentante le ayudó a in.1talar el negocio, según 
vecinos de Villalba que no precisan si fue 
a través de un aval para un crédito bancario 
o porque le fió personalmente las máquinas, 
informa Nanu Cambtlro desde Lugo. Fue 
también en Tui donde Nasciro conoció a 
su mujer, Oiga !'v!artínez, empicada de su 
establecimiento con Ja que se casó. · . 

El negocio prosperó y, en poco tierppo, 
se convirtió en red: dos tintoreñas más en 
Tui y una cuarta en Vigo. Todas fueron 
montadas en sociedad con sus hermanos . 
• Trabajado,..., •emprendedor• , •con ideas, 
iniciativas e ilusión en el trabajo• son los 
calificativos dados sobre Roscndo por los 
que lo conocieron en aquella época. 

El dueño del bar •Copacabana•, al c¡ue 
Naseiro iba todos los días a tomar •su vmi
to•, dice también que ern •muy sociable•. 
Similares manifestaciones realizaron los 
hijos de la propietaria de la tintorería de 

· El .. gallego de los 
cuartos .. , que ha sido 

hombre de confianza de 
Fraga, creció en una 

familia humilde y rural, 
pero no pobre. 

Ferro!, con los 
que salía con frc- · 
cucncin en aquc· 
llos Jicmpos. •Era 
muy si mpático, 
sociable, dichara
chero y currante•, 
dij.croo. a Carlos 
M 1ragaia, corres
ponsal de D-16 en 
Ferro l. Sin 
embargo. a sus 
familiares y ami

gos más directos no les gusta hablar de él. 
Maria Nasciro se negó ta."<lltivarhente a dar 
cualquier tipo de información relacionada 
con su hermano e hiw salir de su casa con 
cajas destempladas al corresponsal de este 
periódico que intentaba recabar datos bio
gráficos del ex responsable de finanzas del 
Partido Popular. 

En Tui, In fnmilia de su esposa, Olgn, 
se mostró rcmisu u hublnr del ¡rnsudn y uíi· 
ciones de Rosendo. Su cuñado, ~amón Mar
tfncz, aseguró no recordar nada de la bio· 
grafla del ahora procesado. Seis años des
pués de su llegada a Tui, Rosendo Nasciro 
obtuvo la concesión de una ruta de trans
porte de Alicante a Gerona, por lo que ,·en
dió las tintorerías, una de ellas a su cuñado, 
que todavía la mantiene. Compró las fur
gonetas necesarias para poner en marcha 
la empresa y fundó, de nuevo junto a sus 
dos hermanos, una sociedad transportista: 
Nasciro Dfaz Sociedad Anónima. Su acti
vidad era la del reparto postal mediante la 
obtención, por concursó público, de las con
tratas de Correos. 

Su traslado a Alicante fue por esa época, 
con la fundación del nuevo negocio, hace 
16 años. Un año más tarde, a finales de · 
1975, tras la muerte del general Franco, Frn
ga entra a forma r parte del primer gobierno 
de la Monarquía, desempeñando la cartera 
de Gobernación, de la que entonces depen
día el servicio de Correos y Telégrafos. 

A los ocho alios de ~estionar su nueva 
empresa, Naseiro dispoma de unos 30 vchl
culos en nueve provincias. La empresa cam· 
bió de nombre hace poco más de un año 

DOSSIER 

para pasar a llamarse Transportes Veloces 
S.A., tnmhién con sede en Alicante, y con
trola unus 20 contrntus de reparto de correo 
en las provincias de Alicante, Valencia, Mur
cia, Gerona, Navarra y Sevilla. 

Desde que se fue a vivir junto al Medi
terráneo, Nasciro tiene poca relación con 
Galicia y, menos incluso, con Villalba, donde 
nunca tuvo negocios y a donde apenas viaja. 
Estuvo all í por última vez en In Feria del 
Capón, celebrada en diciembre pasado. ' 

PREFIERE EL HOTEL. No tiene casa en 
su localidad natal y prefiere el hotel a la 
vivienda de su hermana cuando va a L:mzós. 
Le gusta más Tui, donde todos los veranos 
pasn unos días y donde, dicen quienes lo 
conocieron hace 25 años, empero a desarro
llar • SU buen olfa to para los negocios•. 

Roscndo no conoció a su paisano Fraga 
hasta después de instalarse en Alicante y 
allí, según fuentes del PP, simpatizaron des
de el primer momento, estrechando ense
guida sus relaciones personales por sus vín
culos villalbcses y por su afición al chateo. 
Su amistad con el fundador de Alianza 
Popular no fue conocida pliblicnmcntc hasta 
hace cuatro años, cuando Fraga le encargó 
una auditoría de las finanzas del partido, 
justo antes de su dimisión como presidente. 
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Entonces fue lambién cuando algunos ali
can1inos !ic cntcrnron de Ja cxi!i1cncia del 
gallego rc>idcnte junto al Mediterráneo. 
Pero no fue hasta que fue nombrado sccrc· 
tario de finanzas del P,, hace dos años, 
cuando su nombre salió a la luz pública 
para todos los habitantes de Alicante. 

Hasta entonces, Naseiro sólo era conocido 
en los círculos del partido en Alicante y 
por periodistas locales. Los primeros lo veían 
con una cierta frecuencia. Los se¡¡undos, 
simplemente, sabían de su existencia y de 
su afincamiento alican1ino. 

Pero no era un personaje público en Ali
cante, como explica Emilio Vázqucz Novo, 
dirigente de la Cámara de Comercio local. 
Este empresario era una de las pocas per
sonas fuera de los círculos del PP que sabía 
de su presencia en Alicante, porque es tam
bién galleJ:o, como el ex secretario de finan
zas ahora procesndo. Vázquez, que dice 
tener •un concepto inmejorable• de Nasciro 
y que ambos compartían •un gran amor por 
el arte•. asegura que lo conocía porque 
habían coincidido en el Centro Gallego de 
Alicante en alguna ocasión, pero que en 
la C:lmnra de Comercio lo único que saben 
de él es que tenía inscri ta la empresa 'con
cesionaria de las contratas de Correos. 

Nunca, desde que llegó, hizo Nasciro una 

Angd Sandlf~ .... 
pilO dr Madrid d 
puado 'lrrnn. nada 
mis rqrtS> r a 
Espaüdtscl• 
Afitntiaa doadr ~ 
sarptt0di6 d 
<>rinchlo dr b 
d<ltldóo dt Ra!todo 
N1wiro. 

Naseiro estaba peleado 
con Fraga 

plo, en el otoño del 86, Fraga llamó a su pais.no 
de Villalba para ordenar las espasmódicas cuentas 
de Alianza Popular. Si esta hipótesis de distancia 
es cierta, puede serlo también, y en consecuencia, 
que el nombramiento de Roscndo Naseiro como 
coordinador de finanzas del Partido Popular fuera 
-como lo fue- de la exclusiva competencia, 
y por tanto responsabilidad, de José María Azoar. 
Fraga no impuso, como se ha sospechado, a 
Nasciro. 

Sanchís su acta de parlamentario. Azoar no quiso 
y uno de ellos comentó para que se le oyera: 
•Los tiempos de Aznar son decididamente ines
crutables.• Durante los momentos en que se pre
paraba otra lista: la de la nueva ejecutiva ya 
exclusivamente aznarista, Sanchis no hizo un solo 
movimiento para permanecer en el órgano de 
poder del partido; tan cierto es ello como que 
tampoco nadie, en el partido, le pidió su pre
sencia, a pesar de que Sanchís había servido últi
mamente a la organización con la realización 
de la •paellada• de El Ferro!. previa a la elección 
de Fraj!a como presidente de la Xunta de Galicia. 

CARLOS 01\VILA 

En la primavera del año pas.1do, el entonces 
presidente del Partido Popular, Manuel Fraga, 
sostuvo una grandiosa bronca con su coordinador 
de finanzas. Rosendo Naseiro. Nunc.1 ninguno 
de los dos se hebfnn hablado con tal vi rulencia; 
corrían las fechas en que se necesitaba impe
riosamente el voto de Nicolas Piñeiro, y lo que 
se escuchó 1:J se supo) en los aledaños del des
pacho presidencial es qve el peisano Naseiro más 
enrojecido que nunca, afirmaba su intención de 
complicarse eseasnmcnle en el mercadeo de la 
voluntad del fundador del fantasmal PRIM (Par
tido Regionalista Independiente de Madrid). 

Puede ser que desde entonces las relaciones 
c.ntre Fraga ~ Nasciro hayan tenido menos ~olo
sma que en 11cmpos prct~ntos cuando, por e¡em-

Sí pidió al equipo de Aznar que elaboraba 
In.< listas electorales en septiembre de 1989 que 
se cuidara muy mucho de que en ellas cupieran 
tres históricos de Alianza: Luis Guillermo Pcrinat 
(que al final •calro• la relación popular de Ali· 
cante); Alvaro La puerta, sempiterno desde el 82, 
y ... An¡¡el Senchís. En aquel tiempo, algún eje
cutivo informado hizo saber al antiguo •patrón• 
que la presencia de Sanchís en Valencia era polf
t1 camente imposible J, Frngn contestó: •Bueno, 
pues que vaya en Ma rid.• Y fue. 

Apenas comenzada la legislatura, los colabo
radores de Azoar le pidieron que solicitara a 

Curiosamente, sin embargo, mientras Angel 
Sanchís se quedaba al margen de las preocu
paciones de Fraga, Naseiro volvía a visitar a su 
veterano y distanciado amigo, )'ª en el palacio 
de Raxoi. Tras aquella entrevista de Santiago 
de Compostela, Nasciro, cuidadoso y educado, 
pero rudo, transmitió a la dirección del Partido 
Popular que preparaba el congreso de Sevilla 
escc mensaje: •Fra¡¡a no ve clara la eliminación 
de las vicepresidencias del partido.• 
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vida social activa en Alicante fuera de la 
dirección •popular• provincial y alguna que 
otra aparición esporádica en los sitios de 
reunión de los gallegos residentes en la 
ciudad. 

Una de las cosas que ha llamado más 
la atención en Alicante en relación con la 
vida de Naseiro ha sido la mode11ia que 
le rodeaba. Vivía en un piso del llamado 
Barrio Obrero, una 

DOSSIER 

Yo mismo no sé si tiene dos pisos o 17•, 
dice Emilio Femández, promo1or inmobi· 
lfario y construclor de Benidorm, dirigenlc 
del PP en Alicanle y uno de los escasos 
alicantinos que tenía relación asidua con el 
ex secretario de finanzas del PP. •Siempre 
ha huido de la ostentación porque él es 
asl•, añade Fernández. •Lns pocas veces que 
le he visto con traje, le he gaslado bromas 

sobre el tema. Yo le 
zona de viviendas muy 
modestas junto a la 
salida por carretera de 
Alicanle hacia Valen
cia. La proximidad de 
su casa a la zona resi· 
dencial de Vislahermo
sa, una de las más 
caras de Alicanlc, 
indujo a error al prin
cipio, escasas horas 
después de su deten-

La imagen que Rosendo 
Naseiro tiene en Alicante 
no se corresponde con la 

decía: ahora sf que 
pareces un· señor, 
pareces un empresa
rio de verdad. Y él 
conlcstaba que era 
con una cazadora y 
sin corbata como se 
sentfa a gusto de ver
dad•. Fern:lndcz ase
gura poder •jurar 
sobre In Biblia• que 

habitualmente lujosa de 
los magnates 

empresariales levantinos . 

ción, pero la confusión fue pronlamente sub
sanada y, entonces, el asombro se apoderó 
de la sociedad alicantina al descubrir que 
el posiblemente • todopoderoso• Nasciro 
habitaba en un barrio de trabajadores, muy 
diferente de las lujosas áreas donde viven 
la mayoría de empresarios alicantinos. 

• Roscndo nunca ha hecho alarde de nada. 

el PP de Alicante no 
sabe nada sobre los negocios inmobiliarios 
de Naseiro y que •sería la mayor sorpresa• 
que resultara, al final, que los lenía. •Como 
buen go"ego, este hombre no daba expli
caciones de nada•, remacha el dirigente ali· 
cantina del PP. · 

La misma opinión tiene Ramón Jerez, 
presidente provincial de la Federación de 
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Empresas de la Construcción e Industrias Jos< M1rú Aznar, 
Afines (FECIA): •Movimientos inmobilia- """º lidir cid PP, 
ríos en Alicanle, Naseiro no tiene ninguno•. confirmó .... 

Jerez, que conoce como nadie el sector mpo1Wb1' d• 
inmobiliario local, mantiene que .si no pasa fintom dd PP a 
eso de Valencia, este señor aquf ni sabemos RDs<1ido Nuriro, d 
quién cs. Yo he pregunta' º por ahí que amlzo d• Mu id 
quién era este Naseiro, y me han dicho: fr>p. 
un garrulo, un tío muy corti to•. 

Lo que está claro es que la ima¡¡en de 
Nasciro como empresario y persona¡e polí
tico influyente no se corresponde con la 
habitual de los magnates alicantinos del cal
zado, la construcción, la hostelería o el 
import-cxport: grandes coches, enormes cha
lets en las mejores urbanizaciones e infinidad 
de signos externos de riqueza. Naseiro era 
absolutamente lo contrario. En eso coinci
den todas las personas consullada's. 

Fuera de los dirigentes del PP y de algu
nos miembros de la colonia gallega en Ali· 
cante, los únicos que sí habían sabido de 
Nasciro eran los miembros de la sección 
sindical de Comisiones Obrera! de Correos 
por un problema que tuvieron con la empre
sa de transportes después de las elecciones 
sindicales de 1986. Pero, como cuentan los 
propios sindicalistas, la cosa no llegó a mayo· 
res pues hubo acuerdo entre las partes tras 
las denuncias presentadas por un trabajador. 

Pero Fraga no insistió en su preocupación, 
entre 01ras cosas, porque los laminados tampoco 
fueron contumaces en su afán de permanencia. 
Alguien le oyó en privado, que es como se dicen 
de verdad estas cosas: •El partido está en buenas 
manos.• Esas manos eran - son- las de José 
María Aznar, que un día antes de partir hacia 
Tcncrife de vacaciones de Semana Santa se expla· 
yó satisfecho: •No me explico que todo vaya 
tan bien.• Ahora debe recordar la frase. 

que Sanchis se esconda. lQué hacer con él? Dos 
teorías hay al respecto: quienes apuesian por la 
devolución del escaño y, por ende, pérdida de 
Ja inmunidad, no temen evidentemente la siempre 
comprobada prudencia de Sanchfs; los que 
desean la vfa normal del suplicatorio se benefician 
en principio de la duda y creen que el Parlamento 
no tendrá el desahogo suicida de acceder a un 
suplicatorio que scntarfa un precedente. 

limpiez.1 hasta el final. Mientras, o antes. Félix 
Pastor, bi-infartado y todo, defendió a Nasciro. 
Un ejecutivo comentó: •lDefiende en realidad 
a Nasciro o a Arturo Moreno?• 

Seguro que se acuerda de ella cuando escucha 
algunas de las transcripciones de una conver
sación telefónica entre Salvador Palop y Angel 
Sanc~fs; hablaban de Valencia: y en lenguaje fes· 
tivo quizá de dinero. Un allegado a Aznar dijo:, 

·•Están de -coña.• No pudieron pregunt:lrselo a 
Sanchfs porque · ésto Viajó en Semana Santa a 
su Moraleja de Argentina, hacienda cxten~ don
de han permanecido, entre otros, Fraga y Robles 
Piqucr. Allf no era fácil de IO!'alizar; de!<dc luego · 
no para Alvarez Cascos y Aznar, que no le han 
pedido a Sanchfs que ceda su escaño. 

Nadie se lo ha pedido. Es dificil, sin embargo, 

En el mcdiodfa del jueves, Aznar y Alvarez 
Cascos almorzaron con Fraga; tan a la carrera 
como discrelamcnte. Aznar comunicó a Fraga 
que sólo habfa hablado con Nnseiro dos veces: 
una, larga; otra, corta. Nasciro- le había dicho 
tres co•as: primera, "!UC ~I era fiel al partido; 
segunda, que él no había hecho nada·malo; ter
cera, que todo lo que habfa hecho cm producto 
de órdenes superiores.' Al lf, en ese momento, 
Fraga dio un rc.1píngo. Probablemente pensó: · 
•iEste "jodío" Nasciro!• Probablemente. Nascito 
no ha dimitido de la ejecutiva del PP porque 
nadie se lo ha pedido. El pasado lunes, todos 
apoyaron In postura de Aznar y Ramallo exigió 

Esa era olra: la implicación de los liberales 
de Valladolid, agrupados en torno a Azoar y 
en una malhadada financiera, presidida por el 
• malctillcro• de UCD: Alvaro Alonso Castrillo. 
En la mañana del jueves, en el PP, se temió 
la dimisión de Moreno. Las conversaciones eran 
de este jaez: •Pero, isi él dice que no ha hecho 
nada!• •Sf - se respondía-, pero lo mismo ase
gura . Naseiro y ha' cesado como tesorero.• 

El .diputado. Miguel Angel Cortú, 'de Valla
dolid, preguntaba: • lQué os parece que haga· 
mos?~ Y hubo una respuesta· atrcvid.n: •lo que 
queráis, pero que no afoctc a Aznar.• ~ara i:so, 
para no perjudicarle, se urden estrategias varias 
en el PP. •Todos Jos escenarios posibles: dadme 
- exigió Aznar- lodos los escenarios posibles.• 
Hasta ahora, Ja impresión es que Aznar no ha 
cometido un solo error. Y que conserva la calma. 
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INVESTIGACION SOBRE LOS FONDOS DE LOS PARTIDOS 

Jo~ Maria Amar (a la Izquierda) y el magistrado Luis Manglano. 

La remisión al Supremo no se ha debido sólo a la supuesta participación de Ángel S anchis 

Azoar y Fraga conocían las prácticas 
investigadas en Valencia, s~ las cintas 

ANDREU MISSt. M adrid 
La decis ión del juez Luis Man)llano de remitir al 
Tribuna l S upremo las Investigaciones del llamado 
ecuo Ncu~iro, sobre prá cticas Irregulares de cobro 
de comisiones, obedece al hecho de que al menos coa· 
tro di rigentes del Partido Popular aparettn presun· 
lamente Implicados en los hechos por los que se han 

producido las actuaciones judiciales, según fuentes 
vinculadas directa mente .a las lnvesligaciones. T res 
de ellos son diputados, Angel Sanchls, Arturo M <>
reno y Jos~ M aria Aznar, y el cuarto es el presiden· 
te de la Xunta de Galicla, M anuel Fraga, cada uno 
de ellos en distinto grado de presunta lmpliCBción o 
conocimiento de los hechos. 

Hasta el momento, la remisión 
de las actuaciones a l l"r ibunal 
Supremo se había rela~ionado 
únicafnente con el diputado Án· 
gel Sanchís, ex tesorero del PP. 

Las mismas fuentes aseguran 
que el elevado núme ro d e veces 
que Azo ar y ~Fraga son mencio
nados en las conversaciones tele· 
fónicas - que fueron interveni· 
das por orden judicial- y los CO· 
nocimientos de gran número de 
hechos, que se les atribuyen en 
las mismas, han sido e lementos 
dete rminantes para la rem isión 
de todo el asunto al T ribunal S u
premo. 

Las mismas fuentes aseguran 
que "la profusión de d atos obte
nidos en las conversaciones tele· 
fónicas intervenidas ponen de re· 
lleve que las principales opera· 
ciones fi nancieras efectudas por 
el responsable de Finanzas del 
P P, Rosendo Naseiro y el conce
jal de Obras Públicas del Ayun
t>miento de Valencia, Salvador 
Palo p, eran perfectamente cono
cidas por los máximos dirigentes 
del partido". 

Uno d e los invcs tig;1dorcs lrn 
precisado que toda la informa
ción obtenida conduce a pensar 
que las operaciones encamina· 
das a obtener fondos eran cono
cidas por la d irección del PP. "Lo 
contrario seria como pcns:ir .. , 
anade, "que el presidente de una 
empresa no sabe lo que hace su 
consejero delegado". 

En las conversaciones intcr· 
venidas a Sanchis, Palop y Na· 
seiro, se da cuenta de una pre
sunta orden de José Maria Az· 

nar, presidente del PP. para el 
cese de todo este tipo de opera
ciones financieras, a excepción 
de las de cuantia más elevada. 
En la misma conversación se 
afirma que Azna.r aconsejaba la 
limitación de las operaciones a 
los bancos de la más estricta con· 
fianza. 

La orden de Azoar fue una 
medida de cautela, mot ivada por 
el e scándalo que provocó el cese 
del con.ulltr socialista d e Obras 
Públicas de la Gcncral itat Valen· 
ciana, Rafael Dlasco. Este hecho 
se p rodujo a finales del a no pasa· 
do, por irregularidad es cometi
d as presuntamente por funciona-

ríos a su cargo. Las invcstigacio.-. 
_nes co nsiguientes se efectuaron 
sobre adjudicaciones anómalas 
de obras. 

Según las escl\chas telefóni
cas realizadas, también ha tras
cendido una reunión celebrada 
en el Hotel Astoria de Valencia, 
en la que Ángel Sanchís mencio
na la satisfacción de José Maria 
Aznar por el trabajo realizado 
por Salvador Palop en la conse
cució n de recursos. 

La investigación ha puesto de 
relieve que, adem:ls de su cargo 
de concej a l y respons able de 
compras en el Ayuntamiento de 
Valencia , Salvador Palop actua-

Las finanzas del PP 
dependen de la presidencia 

EL PAIS, M a drid 
Ln fin:inci:ició n d el Par tido 
Populnr es un asunto que pcr
m:tnccc h:tjo el control del 
presiden te. As í ocu rr ió con 
M nnucl Fraga, con A ntonio 
Hern:lndez M ancha y con el 
actual res ponsable m:íximo 
de esta formación política, 
José María Aznar. 

Manuel Fraga com partía 
los nsuntos de ftnnncínción 
con pocas personas: sóio el te· 
sorcro - primero Ángel San· 
chis, y d espués Rosendo Na
seiro-, y el coordinador ge-

ncral del partido, Carlos Ro
bles Piquer, tcni:m acceso a 
una inform ación precisa. Se
gún dos c:c di rigentes. j amás 
se ha inform•do sobre dcta· 
tics de finanzas del partido en 
las reuniones del Comité Eje
c utivo. 

Esas circunstancias se han 
rcílej•do en el organigrama: 
l•s personas que han dcscm
pc~ado los cargos de tesorero 
e intervento r dependen del 
presidente, y no de los vice· 
presidentes o del secretario 
gcncr:tl. 

ba como coordinador de los res
ponsables d e fi nanzas de los mu
nicipios controlndos por el Parti· 
d o Popular en la Comunidad Va
lenciana, lo q ue le da una rele· 
vnncin en las investigaciones en 
curso, superior n lo q ue se pensa
ba con la información disponible 
hasta ahora. 

Según las fuentes consultadas 
por EL PAIS, la experiencia de 
Valencia babia sido considerada 
como ejemplar y se planeab• la 
aplicación de estos mecanismos 
a otras comunidades. 

R efere ncias a f raga 
Las referencias n Manuel Fraga 
en las cintas son tam bién nume
rosas. Pueden ser especialmente 
delicad as para el presidente de la 
Xunta d e Galicia las que ponen 
d e relieve un c ierto enfren ta· 
miento entre el llder histórico del 
P P y el equipo de Azoar, por el 
in terés del primero de llevarse a 
Ro~cndo Nasciro a su equipo en 
la comunidad gallega. En e stas 
conversaciones se alude a actu:i.
cioncs a nter iores en mntcrin de 
financiación , cuando Fraga esta· 
ba al frente del partido. 

Por o tra parte, las mis mas 
fu entes consideran que una h ipo
tética renuncia de Angel Sanchis 
a su condición de diputado no 
significarínn unn 'uelt:i de las di· 
ligcncias al Juzgado de Valencia. 
ya que primero sería preceptivo 
averiguar las hipotcticas respon
sabilidades d e los otros d ipu
tados por un órgano competente 
para ello, com o es el Tribunal 
Supremo. 

No obstante, Sanchis ha acla
rado que. de momento, no piensa 
renunciar ni c scnfi o. nunquc pro
bablemente abandonar:i d cfiniti · 
\•amente la po litic a c uando se 
aclare todo el a sunto en que apa
rece presuntamente implicado. 

Luis Román 
Puerta será 
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el instructor del 
~caso Naseiro' 

/\ .M., Madrid 
El m agistrado de la Sala Se
gunda de lo Criminal del Tri· 
bunal Supremo, Luis Román 
Puerta. será nombrado ins
tructor del llamado caso Na· 
seiro. El tribunal constituido 
para cnjuici3r a los diputados 
presuntamente relacionados 
con el caso está compuesto 
por los magistrados Enr ique 
Ruiz Vadillo. presidente de la 
Sala Segunda, Josc Luis Man· 
z3nares Samanicgo e Ignacio 
Sierra y Gil de la Cuesta. Se· 
gún la normativa vigente, el 
instructor de la causa no pue
de participa r en el tr ibunal 
que despucs enju icie los 
hechos. 

Es inminente una d ecisión 
del tr ibunal para establecer si 
se consideraba competente 
para entender el caso. Fuen· 
tes pró ximas al tribunal indi
can que alguno de sus miem
bros considera que no es 
auto mática la admisión del 
ca!llo. Scglin c~ta interpreta· 
ción. 13 naturaleza de los pre· 
suntos delitos investigados es 
decisiva para establecer el 
tipo de tribunal que los debe 
juzga r. Asi. según este crite
r io. si los hechos no estuvie
ra n relacionados con 3ctivida
dcs políticas y fuera n estricta
mente personales podrian ser 
enjuiciados por el j uzgado 
que protagonizú las acluacio
ncs iniciales. 

Adcm:is del nombramien· 
to de un instructor y la consti
tución de un tribunal es pre
ceptivo que se formule una 
acusación formal. La acusa
ción tiene que ser formulada 
en este caso por el fi scal gene
ral del Estado, Leopoldo To
r res. TambiCn pueden formu
larla un particular o una enti
dad. 1 b s ta el momento no se 
presentado ninguna. 
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Los «Casos Juan Guerra y Naseiro» han levantado un olor a corrupc1on en la financiación de los partidos. Los 
españoles, como revelaba la encuesta publicada el pasado domingo por Dl6, creen mayoritariamente que la corrupción 
es habitual en la política. El Tribunal de Cuentas tendrá que extremar su actuación para ajustar las cuentas. 

Ajuste de ·cuentas 
Los españoles desconfían <:le los dineros de los partidos políticos 
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CARLOS DAVILA 

Madrid 
A última conversación tele· 
fónica que el juez Luis Man· 
glano grabó entre Salvador 
(Boro) Palop y Angel San· 
chís sucedió el jueves de 
Dolores. día 5 de abril, ve in· 
ticua1ro horas antes de que 
Sanehís paniera hacia 
Argentina. Erá la quinta 
entre los dos, y en ella. 

Palop, en tono alarmado, le dijo: 
-Oye, que me es1án investigando lns 

cuentas corrientes. 
-l Y GUé quieres que te diga yo? -le 

con1cs1ó Sanchís. 
Así quedó todo. Dias más tarde, al cabo 

de veinticuatro horas de extenuantes interro· 
gatoríos, el juez Manglano le mostró a Palop 
aquella transcripción. Momentos antes le 
había enseñado 01ra. En ella se oía: 

- Oye, que tengo un poco de dinero 
negro, l<tué puedo hacer con él? 

Sanch!, rápido, contcSló: 
-No sé: hay mil formas. compra paga· 

rés ... 
Y a continuación le recomendó la lectura 

de una revista económica que dedicaba 
amplio espacio a resolver problemas como 
és1e a algunos inversores irregulares. 

El juez Mangla no tenía más de quinientos 
folios de grabación, y entre ellos el que con· 
sideraba su • preciada joya•. una repe1ición 
literal de una conversación en la que, apa· 
rentemente, Palop y Sanchís se repartían 
cien millones de pesetas de una comisión: 
una comisión de obras. como suele suceder. 

;:! «ENTREGAS FINALISTAS».-Ahora, 
:¡ Angel Sanchis, más avisado que nunca. con 

'::=~~==::::=:=:;;=========::.:.-----------¡-----;-------i~ mayor habil idad de la que en él todavía ,.. es costumbre. suele repetir: .. 5¡ me acu"4"ln 
de h:ihcrmc quedado con Uinnu de.· t.:cm
tribucioncs parn el par1ido. tengo que decir 
que sí, porque otra cosa también seria 
ilegal.• 

Angel Sanchís, como todos los tesoreros 
de iodos los partido.< dcmocrá1ico< dificil· 
mente niega que haya recibido dinero de 
los empresarios. Pero no admite lo que ellos 
-los tesoreros- denominan •la entrega 
finalisla•. l Qué es ésta? Fácil. la definición 
es de catecismo: es el dinero que se oto r~• 
p:u-a con~guir una cnntraprc,tacilm: por 
ejemplo, una obra pública; por ejemplo. un 
casino. Hubo un tiempo, un mes de 1986. 
que los empresarios del juego en Galicia 
ofrecieron (y dieron) cuatrocientos setenta 
y cinco millones de pesetas para obtener 
la concesión. La mayoría de ellos. al parecer, 

;:! se los quedó un personaje político que luego. 
:Z requerido precisamente por Sanchís, se avino 
i3 - eso sí- a pagar unos • fl ecos•. unas dc:u
~ da< de Alianz.1 Popular en la comunidad: 

~ ;,.~....;.;, . . :: e n rc:1lid:id, apenas <licz millonc~ de pc~cla~ 
·;~{ :•W'-'.' · ' PSOE :3 a la muy desconocida Banca Echevarría. 

Loi ~p.Oolts cma m>yoritariamratr qu• 1: com1pcióa " pnclia habilual rn la poliliCI, l<¡Ún b rncursu publiClda ti pmdo domingo m D16. ~ (Sigue tn pág. 2) ... 
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... (Vitllt dt pág. /) 
01ro r nradigma de •entrega finalista• es In 
que e tesorero del PSOE en otros tiempos, 
Emilio Alonso, negoció en 1982 con ciertas 
empresas constructoras (Hispano Alemana, 
entre ellas). A todas las hizo •adquirir• 
bonos electorales del PSOE a cambio de 
promcsa.s de contratas en lrak, Argelia, 
Libia ... El PSOE ha trabajado bien este mun
do, y aún ha habido empresarios que se 
llaman Mí: •los financieros del PSO&, entre 
ellos OaUcster, que presume de haber rea
lizado servicios en este campo. En una oca
sión, un emprendedor hombre de negocios 
especialmente vinculado a Felipe Gonzálcz 
llegó al despacho del presidente de la auto
nomía madrileña y dijo: •Vengo de la Mon
cloa y allí les parecería bien que me dieras 
esto. Y mencionó una concesión•. 

Lcguina, nada perezoso, replicó: •Espe
ra ... • Y descolgó un telefóno directo con 
el presidente del Gobierno. El empresario 

se vino abajo y no 

Angel Sanchís no niega 
que haya recibido dinero 
de los empresarios, pero 

no admite la entrega a 
cambio de 

contraprestaciones 

quiso saber más. 
Sin embargo, con 
Lcguina, o mejor 
dicho, pam Lcgui
na, ha tmbnjado 
uno de los más 
famosos broku 
del país: Gustavo 
Ou rán, que le 
acercó a solucio
nes políticas con-
cretas en los tiem

pos del disputadisimo \"Oto del señor Piñeiro. 
Que se sepa, Lcguina mantuvo al menos 
tres reuniones i:on un constructor que hnbía 
financiado el CDS y 11ue estaba interesado 
en la solución urbanística de la Somos.iguM 
sureña. Este constructor, de nombre Luis 
García Cereceda, está a punto ahom de 
recoger (de que le devuelvan) el palacete 
de la madrileña calle Marqués de Duero, 
donde aún habita el CDS y que ni siquiera, 
con rebaja, puede pagar. 

El CDS está en pésima situación econó
mica, n pesar de que heredó toda In simpatía 
del centrismo económico español; un cen
trismo que en 1986 se había volcado con 
el PRO de Roca y que gastó en el empeño 
nada menos que doce millones de dólares 
de aquel año, poco más o menos doce mil 
millones de pesetas. 

Así que los empresarios han finnnciado 
generosamente a los partidos, de forma más 
o menos narrable. Hasta I• promulgación 
de In ley de Financiación, que redactaron 
entre Martín Tova! y Miguel Herrero, y que 
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los pnnidos tenían obligación de anotar en 
sus libros de re&istro las dMivns que les 
llegaban de las aponacioncs empresariales. 
Nin¡;uno lo hizo, entre otras cos.i< porque 
nin¡¡una de estas regalías padia alcanzar la 
rid1cula cifm de diez milfoncs de pesetas. 
Ahora, el PSOE pretende, en un gesto que 
puede interpretarse como de • brindis al sol•, 
que los panidos declaren voluntariamente 
los donativos que han 

Domingo. 29 dr 2bril-90 

referirse el pobre Palop, que nunca ha teni
do, por lo demás, grandes responsabilidades 
financieras en el i'P. Las tu,oicron Sanchfs 
y Na<.ciro. El primero. llevado en una OC» 
sión de una estricta intención de pureza, 
se reunió con el tesorero del partido de 
Chirac. El colega en cuestión le tranquilizó: 
•Aquí pasa lo mismo.• 

Los españoles saben que durante años 
todos los partidos 

recibido en los dos 
últimos años. A esto 
responde un rcspon· 
s.1ble financiero: • Pe
ro lsi ni !iiiquicrn nos 
acordamos!• 

El PSOE pretende ahora 
que los partidos políticos 
declaren voluntariamente 

políticos han acepta· 
do dinero empresa
rial sin mirar de 
quién y, desde luego, 
sin tomar asicn10 
contable alguno. Uno 
de los recaudadores 
dice: •Oc esto es de 
lo único que se nos 
puede acusar•. Oc 
esto y de no controlar 

Y, claro está, tam· 
poco tienen balances, 
porque estas cosas no 
se apuntan. En Gnli
e ia, depende de 
quién manda, cons-

los donativos que han 
recibido en los dos últimos 

años 

truyen m4s Drngados o Construcciones y 
Contratas o Agromán. En Andalucía sucede 
lo mismo; no hay cheques porque, como 
decía un antiguo consejero socialista de la 
Juntn de Andalucía, •el dinero siempre viaja 

· en maletines-. A ese dinero, quizá, pudo. 

el gasto. En ocasio
nes. cara a lo galería, fillnn a la Prensa 
los partidos que están en opcmciones de 
•tacañería quirúrgica•; sucede entonces que 
Naseiro cona doscientas de las dosei cnt0o~ 
cincuenta líneas telefónica directas que había 
en Alianza Popular en 1986; que Emilio 

la i., dr rinioci>dóo 
dr 101 partidD1 

polili<os lo< ttd2rt2dJ 
por \t.arti1 l "Jrl In 

la ........ \lfoe .. 
Gvmtl ¡ ~h¡ad 

llmm. An¡tl S.ocbh 
furUAOdrlDlqur'"" 

d ...wisu Emllit 
Alcm!o disnitió tlfoao 

dr los upon .. dd 
-...mido ltlll. 
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ESPANA 
El psiquiatra López-lbor dice que el concejal sufrió presión psicológica por parte del juez 

Salvador Palop pidió infonnación al diputado 
Sanchís sobre las fonnas de evadir divisas 

El concejal 
del PP en el 
Ayuntamien
to de Valen

ción al diputado Angel Sanchís 
sobre las formas de evadir dinero, 
según publica Cambio 16. Esta 
charla está registrada en las cintas 
con las conversaciones telefónicas 

de Palop. Por su parte, el psiquiatra 
José Miguel López-Ibor aseguró 
que su paciente Palop fue sometido 
a una «presión psicológica» duran
te el interrogatorio: cia, Salvador Palop, pidió informa-

Dl6Madrid 

El concejal valenciano del PP, 
Salvador Palop, pidió infonna
ción al diputado Angel Sanchís 
sobre las fonnas de evadir dine
ro, se¡¡ún !.ublica esta semana 
Cambio J . Esta conversación 
telefónica se encuentra registra
da en las cintas grabadas a 
Palop por orden del juez Luis 
Manglano. 

El diputado popular dijo al 
concejal que •eso no es ningún 
delito. Es como cuando la Pren
sa infonna sobre los sistemas 
para evadir el pago de los 
impuestos a Hacienda• . • 

Palop hizo esta consulta a 
Sanchís una vez que conocía la 
existencia de un presunto pago 
de cien millones de pesetas por 
comisiones ilegales a miembros 
del Partido Popular. Según 
publica el citado semanario, 
esta cantidad de dinero habría 
sido ofrecida por la empresa 
Dragados y Construcciones. 

El delegado en Valencia de 
esta finna es Luis Janini Tatai, 
quien tambifo fue llamado a 
declarar por Manglano en rela
ción con el caso Nastiro 

«lQué hacemos con el dinero?» 

Pálop había llamado días 
antes de esta conversación a 
Sanchís para preguntarle: «An· 
gel, lqué hacemos con el dine
ro? lNo• quednmo• con todo, 
con pane, o se lo damos al par
tido1•. Unas fuentes afinnan 
que Sanchís le dijo a Palop que 
•para el partido noda•, que se 
lo repartirlan entre los dos, 
mientras que otras indican que 
el diputado le dijo que •me 
parece bien que el dinero vaya 
~J!~do, ~ yo no _quiero 

Otro de los llSDniO&- rc!acio
nados con el caso se refieren 
a las conversaciones entre Palop 
y Sanchís en tomo a la insta
lación de cuartos de baño públi
cos en las calles de Valencia. 
Según el semanario, Sanchfs lle
gó a ofrecer presuntamente una 
comisión de más de medio 
millón de pesetas por cada cabi
na instalada. 

En círculos próximos a Dra
gados y Construcciones se ase
gura quc Janini está dispuesto 
a •tirar de la manta• si le con
denan y mete en prisión; y aña
den que .si eso sucediera, el 
PSOE serla el partido más per
judicado, ya que Luis Janini 
conoce muy bien a los alcaldes 
y concejales socialistas que han 
cobrado el peajt por la adju
dicación de obras y contratas, 
y haria públicos sus nombres-. 

Mientras se desvelan todos 

El ron<(ja l Salvador Palop, momentos a nte< de pre<ta r dedoracl6n a nte e l j uez Lulo Manglano. 

estos extremos -hoy se reúne 
la Sala Segunda del Tribunal 
Supremo pnrn e.<tudinr el po•i
ble levantamiento del secreto 
sumarial- , el psiquiatra que 
atiende a Palop, José Miguel 
lópez-Jbor, piensa que lns cir
cunstancias en las que prestó 
declaración ante el juez hicieron 
que éste dijera cosas que, en 
principio, no quería revelar. 

Dichas circunstancias, califi
cadas como • inusuales- entre 
profesionales de la abogad a, 

consisten en la incomunicación 
decretada por el juez l uis Man
glnno y la prolongación en el 
tiempo -más de 20 horas- del 
interrogatorio. 

lópez-Ibor indicó que su 
paciente sufrió •presión psico
lógica• por parte del juez y que 
si éste hubiera empicado como 
coacción para la declaración 
conversaciones Intimas y perso
nales del interrogado, se trataría 
de una · «tortura psicológica•. 
Aunque Manglano ha afinnado 

Los jueces de Valencia, · con Manglano 
Dl6 VaftttcÚJ 

El decano de los jueces valencianos, José María Tomás 
Tío, ha convocado una junta de los jueces de la Audiencia 
Terri torial de Valencia para el viernes en tomo al caso 
Nauiro, yn que son .absolutamente inadmisibles» las acu
saciones que se están realizando contra el juez Manglano. 

Tomás Tío ha declarado que •es inadmlSible que se le 
atribuya a un juez estas fo nnas de actuación coactiva». 

El decano ha manifestado que en la junta de jueces pre
sentará propuestas para que cualquier juez valenciano no 
pueda sentirse coaccionado en su actuación profesional. •No 
es justo - indicó Tomás Tío- que se someta a un juez 
que ha actuado dentro de la legalidad a un juicio de valor 
sobre su actuación profesional cuando aún se desconoce 
el fondo de la misma. La junta de jueces valorará las infor
maciones aparecidas en los medios de comunicación sobre 
la actuación de la judicatura valenciana en relación al caso 
Nastiro para tomar las medidas que considere oportunas. 

que no empleó ningún tipo de 
coacción, y para ello se ha remi-
1idn n quienes le ncnmpuñnban 
durante el interrogatorio, en 
distintas fuentes próximas al 
caso se insistía ayer en que 
durnnte la declaración salió a 
la luz una conversación perso
nal, que resultó decisiva para 
que Palop declarase. 

La presión psicológica que 
Palop reconoce haber padecido, 
y que sa psiquiatra m ifica, llegó 
a derivar hacia una idcntifieo
ción de Palop con Manglano. 
Es lo que si: conoce como el 
•síndrome de Estocolmo•. 

López-lbor reconoció que .el 
stress y In ansiedad• que padeció 
el concejal le pudieron llevar n 
identificarse con la autoridad, 
•que pudo ser benigna o malig
na. Eso siempre ocurre•. 

En cuanto a Ja conversación 
telefónica Intima que Manglano 
presuntamente sacó a relucir en 
el interrogatorio, diversas fuen
rcs confinnaron que era entre 
Salvador Palop y el diputado del 
PP por Valladolid Miguel Angel 
Cortés. los dos son, según estas 
fuentes, •muy amigos desde 
hace tiempo•. Con6 estuvo 
durante las pasadas fa llas en Ja 
casa de Palop y acudió a Valen
cia en cuanto se enteró de que 
su amigo había sido detenido. 
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Montesinos y 
una concejala de 
Alicante niegan 
estar implicados 

CRISTINA ALONSO Voltn0<2 

El diputado nacional del 
Partido Popular por Alican
te, José Antonio Montesi· 
nos, y la concejala de esta 
formación en el Ayunta
miento de esta capital, Mari
bcl Diez de la last ra, des
mintieron ayer su vincula
ción con el caso Nastiro. en 
contra de las infonnaciones 
aparecidas en las últimas 
horas. 

Según estas noticias. en las 
cintas del juez l uis Mangla
no hay una conversación 
telefónica entre el concejal 
Salvador Palop y el diputado 
Angel Sanchfs, en la que en 
el primero decía sobre Mon
tesinos: •Angel, este tío no 
me deja trabajar. Habrá que 
darle un toque.. Sanchís, 
según el diario • las Provin
cias•, indicó: • No te preo
cupes que yo hablaré con 
él». 

José Antonio Montesinos 
aseguró que • miente cual
quiera que asegure que yo 
he hablado con Sanchis o 
Palop• . Para el diputado ali
cantino hay •oscuras manio
bras que intentan enredar la 
madeja•, dijo a Dl6. aunque 
aseguró •que todo es falso•, 
y anunció el inicio de accio
nes legales contra cualquiera 
que insinúe la más mínima 
posibilidad de su implicación 
en el caso Nastiro. 

También se publicó ayer 
una conversación entre 
Palop y el propio Roscndo 
Nasciro, en la que 6te le 
ctccin ni conccjnl: •E.<ioy 
muy mosqueado porque Fra
ga quiere llevarse a Galicia 
a lodos los empresarios que 
yo he captado para el par
tido•, lo cuol le parecf3 inad
misible porque •atenta con
tra el sistema centralizado de 
Ja financiación del panido•. 

Por su panc. Man'bel Diez 
de la Lastra se m¡¡cstra segu
ra de que nada ni nadie pue
de relacionarla con el tema 
porque dice que •sencilla
mente es mentira». 

Desmintió igualme nt e 
cualqui er contacto con 
Angel Sanchís •a quien 
conozco por el partido y con
gresos pero con quien no 
mantengo ningún tipo de 
relación. No tengo el gusto 
tampoco de conocer a Sal
vador Palop aunque sí. a 
Rosendo Nasciro; desde lue
go este tema nunca ha sido 
t.ratado por mí ni mucho 
menos por ellos .. 

La información hecha 
pública hablaba de la posi
bilidad de que Man'bcl Díez 
hubiera sido incluso amena
zada con no estar presente 
en las próximas listas muni
cipales. 
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Ante las quejas recibidas, el Tribunal Supremo se decide 

Caso Naseiro: Se levanta el secreto ... 
pero sólo para las partes impli~adas 

La Sala Segunda del Tribunal Supremo 
decidió ayer levantar el secreto del sumario 
d el denominado "caso Naseiro", después 
de las numerosas quejas recibidas. emana 
das especialm ente del Partido Popular. Tras 
este levantamiento del secreto. las partes 
personadas en la causa podrán acceder a 
las d iligencias practicadas hasta este mo· 
mento por el titular d el Juzgado de Instruc
ción número 2 d e Valencia. Luis M anglano. 
y en las que se encuentan como principales 
involucrados el d iputado del PP Angel San· 
chis. el concejal de esta formación en Va
lencia Salvador Palop y el ex tesorero del 

partido Rosendo Naseoro y los empresarios 
J anini. Balaguer y Bonet. El levantamiento 
d el secreto. no obstante. sólo afecta a las 
partes implicadas. es decir. a los acusados y 
a sus defensores. sin que ello signi f ique q ue 
pase a ser público . 

La Sala comunicó pasadas las dos de la 
tarde de ayer al procurador de Javier Boix 
Reig, abogado de Rosendo Naseiro. el le- . 
vantamiento del secreto sumarial. 

Por su parte. los letrados .de los otros 
dos invo lucrados personados hablaron con 
el instructor delegado de la Sala Segunda 
para este caso. Luis Román. quien les infor-

Viernes. 4 de mayo de 1990·:-; 
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mó que el levan tamiento seria inminente. 
Lu is Román no les comunicó a estos 

dos úhimos el levantamiento ya q ue sus 
patrocinados no estaban formalmente per
sonados a esa hora. 

Los propios abogados explicaron a la 
salida del Tribunal que la personación tenia 
que ser ratif icada por sus cl ientes en la pro
pia Sa la o bien a través de un poder por 
escri to. firmado ante notario. Luis Rodri· 
guez adelantó que pronto presentaria el es 
crito. pues ya contaba con él. 
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TRAFICO DE INFLU ENCIAS El concejal Salvador Palop contradice al juez Manglano 

«Sacaron las cintas de la muier y me las pusieron» 
El concejal valenciano del Par
tido Popular Salvador Palop 
manifestó aye r en una entrevis
ta a O 16 que durame el interro
ga torio a que le sometió el juez 

Luis Manglano había dos tras
cripciones, la del fiscal y la del 
juez y, además, dos copias y ori
ginal de las cintas grabadas con 
sus conversaciones telefónicas. 

«Ellos cogieron unas cintas y 
me las pusieron. Se sacó una 
conversación entre una mujer y 
yo. Esa conversación y· las de 
mis amigos.» Las decla raciones 

de Salvádor Palop contradicen 
las afirmaciones del juez Man
glano, que negó que se le pre
sentaran esas grabaciones y le 
hubiera presionado. 

CARLOS OAVILA 
Modnd 

- iCómo csl:i usted?. De ospec-
10 parece que esl:i bien ... 

-Hombre, humm ... Yo, den
tro de lo que cabe, y después 
de estar sometido a proccdí
micnios anormales, tan extraor
dinarios, lo unico que puedo 
decir es que estoy destrozado. 
hundido, conlo est:I mi familia, 
incluso me siento muy acosado. 

-Hablo usted de procedi
mientos anom1alcs¡ sin cmllar
go, el juez ha dicho que Je Ir.lió 
a usted cxquisilamcnlt. 

- Si, su sistema lo tendr:ln 
que decidir los 1écnicos, tanto 
Jos jurídicos como los m.!dicos. 

- iLos médicos?. iEs1á 
usted sirndo tralado? 
~ -Si, me está revisando el 
doctor 1..ópez lbor. 

(( Mis charlas con 
hombres suelen 
ser muy verdes, 
y siempre 
hablando de 
mujeres 

_ ¿y cómo le ha encontrado? 
-No me ha dicho nada. Yo 

me encuen1ro mejor. Despucs 
de iodo voy rehaciéndome pero 
el hundimienio personal y 1rau
má1ico ha dejado mucha huella 
en mi vida; lo que he pasado 
de aislamiento en la cárcel, el 
1iempo que he estado ... 

_¿y cómo le lrntó el juez?. 
- Yo lo que no entiendo es 

cómo estando a la una en la 
pucna de los Juzgados, se me 
melía en el hoyo por un prc
sun10 dcli10 que no lleva nunca 
a la cárcel. Y se me mete en 
el hoyo totalmenle en vez de 
tomarme declaración. Parecía 
una táctica. En principio, mal; 
lo que pasa es que luego iba 
(el juez) mejorando mucho, 
has1a el final, que incluso me 
cuidaba. Habla una láctica, creo 
yo: hundirle a tope. 

-Quici pura Juego levan
tapc. 

- Sí, para utilizarme. 
"T¿Usttd cree que era una 

láctica? 
-Sí, es una tác1ica ~ue se 

u1 iliza en los sistemas pohcioles. 
De eso los 1écnieos son los que 
más saben. 

-iCuántas horas Je lnlerro
gó d j uez Manglano? 

- Cuatro días. Cuairo dios 
que han marcado mi vida, me 

' 

momcncos ;rntu 

han traumolizado, me han hun
dido ... Y Juego los dimes y dirc
tcs que han abundado en una 
situación terrible. 

- Claro, porque de us1ed se 
ha dicho que es maricón. 

-Sí, eso 1ambién se ha dicho, 
y, ·adem'1s, no eniicndo cómo 
ha podido salir. porque eso es 
lo ullimo que me esperaba, eso 
no se me podía ni ocurrir y ante 
eso se invien c la carga de la 
prueba; es deci r, que hay que 
demosiror que eres hombre. 
Cómo puedes · hacer ... Simple
mente hay que deci r que ino 
hay derecho, hombre, que no 
hay derecho! 

-Aparte de oscgurnr eso, 
dicen que uslcd, osuslado, se 
melló en un armario en una 
ocasión. 

-Sucedió que mientras esta
ba declarando, me di cuenta de 
que había un armario que cerra
ba mol, y romo yo, mien1ras 
cs1aba hablando, andaba sin 
parar, me dirigí al armario y 
lo fui cerrando, y nada más. 

_¿y quiln puede hober 
dicho eso? Porque, l cuánlns 
personas eslabon presentes 
mien1ras usted declaraba? 

- Eslaban el juez, el fiscal, 
un policía, el füca l que enlraba 
y salía, la secrela rio del Juzgado, 

que andaba por allí y enlraba -iTenia el juez sobno Ja 
a veces, y un abogado de "oficio; . mesa la l ranscripción de las 
por cieno, un abogado de oficio ' cinlas grabad:: con convcrsa
que no clcgi yo, y, adem:is, no dones in~luso ín1imas de u_sicd? 
firme el papel que me pusieron -Habia dos 1ranscnpc10nes, 
en la Comisaria, porque allí me Ja d~I fiscal y la del ¡uez. y luego 
dijero n: · Usted 1iene derecho las c1111as. 
a un abogado de ~ficio y a un _ ¿Qué cin_ias? .. 
medico.• Y yo dije: · Eso no . -Dos copias y cmgmal, dos 
lo firm<¡•, y me negué a ¡uegos. Ello~ cogieron unas cm
firmarlo. · tos y a m1 me las pusieron. 

-Otra cosa que se Je achoca 
es que, en un momento dado, 
preso ya de un lileral 'csindro
mc de Estocolmoo, se scnló en. 
las rodillas del juez. 

-No, no llegué a sen1arme 
en las rodillas del juez; lo que 
pasó es que en algun momento 
csiuvimos sen10dos de uno for
ma mucho más informal en una 
sala al lodo del despacho del 
juez. Allí, evidentemcnle, nos 
pudimos senior encima de las 
mesas. Era la sala en que se 
celebran los juicios, y por eso 
yo incluso en un momenlo pre
gunté: . ¿Qué, me sienio en csle 
banquillo de los acusados?• 
Otra broma se la gas1é al poli
cía, que parecía guasón; por eso 
le dije: •iQué, macho! Luego 
ce iris a trabajar a una casa de 
discos.» Cosas así. Reconozco 
que Jo hice a mala leche ... Pero, 
bueno. eran ironías. 

-El j uct Mangla no ha decla
rado ni diario .. u,·an1r-., de 
Valencia, que en nin gún 
m omenlo la pos ible com>t rsa
ción in lima d e usted con una 
mujer se Ja llegó a pnosenlor. 
¿Es cierto eso? 

- Yo no sé si es10 es pane 
del sumario . Salió del sumario. 
Emonces yo sé que se sacó una 
conversación de una mujer 
conmigo. 

- i l'ero eslaba encima de la 
meso esa conversación? 

-Sí. desde el principio. 
_ ¿y le citó esa conversa

ción? 
- Esa y Ja de todos mis 

amigos. 
-Dice el juez que en ningún 

caso le citó esa conversación y 
que además,_ 

-Pues s í. 
-Es un poco fuerte lo que 

esuí uslcd diciendo, porque está 
dici!ndo que t i juez miente. 

- Es que lo puedo sos1ener 
delanie del juez sin problemas. 
Eso se habla durnnte unos días. 
pero _esa con"·crsación no licnc 
mtercs. 

- Salvador Polop, icon qui<n 
cslaba hablando us1ed? 

-Con una mujer, y los hom-

' ' Me ent~ré de 
. que terna 

-intervenidas las 
cuentas 
bancarias y no 
hice nada 

bres 1ienen que aguan1or y 
callarse, y salir an1es como dro
gadic1os_ maricones o lo que 
haga falla anies que decir con 
qué mujer y de que se estaba 
hablando, y eso es fundamcnial. 
1-Jay que apechugar con e>o, 
aunque uno esté hecho polvo, 
hundido y destrozado. 

-Lo que se ha dicho rs que 
eso persona era un diputado del 
Partido Popular, pniximo, ade
más, a Jost Maria Aznar. 

- No, es falso; es una mujer. 
Mis conversaciones de tipo scn-
1imen1al con hombres suelen ser 
muy verdes y siempre hablando 
de mujeres. No lcngo desvia
ción alguna de homosexualidad. 
No la tc;nso. Y romo no la ien
go. me 1m10. 

- iEI juoz le dijo a qur olras 
personas afccloban las diligen
cias? 

-No me lo quiso decir, 1_>ero 
yo fui sadndolo por los pohcías 
que me acompañaban. Una vez 
oí el nombre de Roscndo:· · 

- ¿Sabia que tcnia el teléfono 
y las cuenlas inlcrvrnidas? 

-El 1cléfono, no. Sobre las 
cuenlas_ yo me cn1cré el fin do 
semana anicrior, y no hice nada. 

- ¿Cuántas cuencas banc.a· 
rias tiene usted? 

-No sé, soy un desas1re para 
eso. Lo mío de los bancos es 
un desastre, lo pueden decir 
e llos. 

-iHoblaba de polilica d 
Juez? 

-Sabia mucho de política. 
Es uno de los mejor informa
dos. Por ejemplo, me dijo que 
felicitara eoncrctamenle a Anu
ro Moreno (de Fu1uro Finan
ciero), que lo veía un tío eficaz. 

-•Ha hecho algo malo? 
-Yo, no .. _ Y, además, mis 

cuentas están limpias y tengo 
una cosa clara: voy a ganar si 
hay juicio; pero salgo, psíqui
camente. dcstroudo. 
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Levantado el secre to del sumario que inició Manglano cuando estaba de guardia 

El Poder Judicial y la fiscalía 
respaldan al juez del 'caso Naseiro' 
El port:n•oz del Consejo General del Poder Judicial, Luis Calvo, consi· cas~ del juzgado que había auto
deró care ntes de base las recientes acusaciones contra el juez Mangla · rizado la intervención telefónica 
no sobre supuestas coacciones o torturas ps icológicas inOigidas con para un caso de drogas. El juez 
motivo de la invcstiguc[ón del llamado caso Naseiro. En igual sentido Manglano asumió la competcn
sc ex presó e l fisca l general del Estado, Lcopoldo Torres. Por otra pa r· cia sobre el nuevo caso, de acuer· 
te, íuent cs jurídicas conocedoras del sumarlo, cuyo secreto fue levanta· do con las normas de reparto vi· 
do ayer por el T ribunal S upremo, revelaron que el juez Manglano nsu· gentes. por haberse producido 
mió el cuso por encontrarse de guardia al producirse los primeros indi· los primeros indicios en las 48 
cios de cohecho. horas anteriores a su guardia. 

Sobre la s recientes acusaciones 
contra el juez Manglano, Calvo 
se1)alú que el pleno del Consejo 
no se pronunció formalmente so
bre el asunto: " Aun den tro de la 
111:º1s absoluta libertad de critica, 
tales imputaciones pt'1blicas exi
gen una base de la que, a mi jui· 
cio. han carecido". 

l'or su rartc . T orres n:itcni 
ayer su convicción de q11\! las ac
tuacio nes procesales del juez 

Mangla1io fueron correctas, y se
ñaló que se están cometiendo ex
cesos que sobrepasan los límites 

·; del derecho de d efe nsa con' acu
saciones fa lsas contra el magis
trado. 

En cuanto a a lgunas reticen
cias manifestadas en sectores ju
ridicos sobre el cumplimiento de 
las normas de reparto de asuntos 
entre juzgados, el sumario revela 
que el juez Manglano se encon
traba de guardia cuando la poli
cía puso en su conocimiento unas 
escuchas telefónicas que apunta
ban a un supuesto cohecho, por 
lo que era correcto que asumiera 
la competencia del caso. 

Fuentes jurídicas explicaron a 
este periódico la meeúni ca procc· 
sal que condujo a l juez M angla· 
no a hacerse cargo del caso Na· 
seiro. Todo empezó el 28 de no
viembre de 1989. fecha en la que 
la policía pidió a un juez. de ins· 
trucción distinto a Manglano la 
autorización para una interven
ción telefón ica durante un mes 
en la in vestigación de un asunto 
de trúfico de droga. Finalizado el 
mes de investigación. la policía 
remit ió el ates tado al juez. de 
guardia. con la indicación de quc 
las indagaciones sobre el caso de 
drogas hab ían sido negativas, 
pero que en los dos días últimos 
las escuchas habían permitido 
observa r a lgunos indicios de 
cohecho. 

Ese día. 28 de diciembre de 
1989. el juez de guardia era el ti
ltllar del Juzgado de Instrucción 
número 2 de Valencia, Luis Man
gl:rno. y e n esa mi sma fecha se 
puso en marcha la llamada refor
ma Múgica. con arreglo a la cual 
algunos juzgados de instrucción 
perdieron jurbdicción. Éste es el 

Posteriormente, ya desde su juz
gado, ordenó nuevas escuchas 
para consolidar los indicios. 

De otro lado, Salvador Palop. 
concejal del Pa rtido Popular en 
el Ayuntamiento de Valencia, fue 
somet ido a diversos controles 
psiquiátricos durante los interro· 
gatorios que le hizo el juez Man
glano. con el objeto de confirmar 
que se encontraba en buen esta· 
do de salud fís ica y men tal. 
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García Miralles provoca un incidente al suspender la reunión de la comisión investigadora 

Diputados y altos cargos declararán sobre 
sus actividades mediante un cuestionario 
La comisión de investigación de las Cortes 
Valencianos sobr o ol tr6fico de influencias y 
uso do información privilegiada on la Co
munidad aprobó ayer su plan de trabajo, 
quo incluye la elaboración do un cuestiona-

río para su envio o diputados y altos cargos 
de la Generalitat para conocer su patrimo
nio. renta y actividades. osl como los do su 
cónyuge y descendientes. Ademés, se ela
borará otro cuestionario similor para los ox 

diputados y ex altos cargos. La comisión se 
vio ayer interrumpida repentinamente por 
el presidente de las Cortes. Antonio Gercle 
Miralles, que anunció visiblemente alterado 
la suspensión do la misma. 

JUANJO GARCIA 
Garcta M irallcs irrump ió en la 
comisión. asegurando: «Esto so 
suspendo y ahoro m ismo los por· 
tavoces se dirigirán a la junta de 
portavoces. El presidente d e la 
comisión -el socialista Felipe 
Guardiola- sabe perfectamente 
que no se puedo reunir hasta que 
no so celebre la junta de pon avo
ces•. 

Acto seguido. Guardiola in
tentó explicarle ni presidente que 
la reunión se celebraba a indica
ción del vicepresidente de las 
Cortos. el socialis ta Vicent So ler, 
porque ésta iba a ser muy breve y 
porque Gnrcin Mirallcs. que pro
sido lo jun ta d o porrnvoccs. no 
había llegado todavla. 

Viconto Soler nsoouró ayer Quo 
hal>in advertido a los diputados 
quo In llegada del presidente de 
las Cortes obligarla a suspender 
la reunió n. 

Ya en ausencia do Antonio 
García Miralles. Fel ipe Guardiola 
anunció la suspensión de la reu
nión do la comisión y calif icó de 
cdamcntnblc este pequeño inci · 
dente». 

En la junta de portavoces. 
quedó bien patente que García 
Miralles habla obrado de confor
midad con el reglamento. Los 
diputados. sin embargo. lamen· 
taron visiblemente afectados. la 
forma como el presidente comu · 
n1c6 su decisión. 

Juan Gayc't y Antonio Gnrcln Mirallos 

El más explicito fue el <cpopu · 
larn Juan Gayá. que se levantó 
de su escaño alzando los brazos 
y exclama ndo: «Esto es m u y 
fuerte. Stalin no ha muerto». 

Más plazos 
Una vez reanudada la comi

sión, se acordó un plan de 1rabajo 
que investigue los negocios de 
todos· los cargos públicos actua· 
les y del pasado «a fin de conocer 
en qué circunstancias se desauo· 

INfOAMACtQN 

lló ol ejercicio do su tarea públi • 
cm>. hasta la elaboración de un 
informo dofiniti vo que so elevar:. 
al pleno obl igatoriamente a fina· 
les de esto año. 

Como ya publicó aste periódi
co. la investigación, en el caso de 
los diputados. sólo pod rá realizar
se en la comisión del estatuto del 
diputado. 

El plan de trabajo. elaborado 
sobre la base de las propuestas 
que en su dia presentaron el 

PSOE y el CDS, incluyo la crea
ción de una ponenc ia que trami · 
tará los expedientes de investiga· 
c ión de personas o supuestos 
concretos que los g rupos pro
pongan en el término de veinte 
días desde su constitución. referi
dos a competencias de la Genera
litat. y «con su justif icación inicial 
suficiente cuando se refiera a per
sonas» p ara salvaguardar su ho· 
norabilidad. 

Reforma legal 
Al seno de esta ponenc ia, se 

incorporan d irectamente los pro
puestas originarias del PP. EUPV 
y UV, relativas a presuntas irregu 
laridades en la aprobación de 
PGOU municipales. en la adjudi· 
cación directa de obras y en la 
contratación de cargos do con· 
f ianza. 

La comisión c reará otra ponen 
c ia para establecer los criterios 
para la reforma, en su caso, do los 
textos legales. es peci al mente 
aquellos que están referidos al ré· 
gimen de incompatibilidades. y 
también para el establecimiento 
de un registro de intereses en la 
Cámara. 

Los parlamentarios autonómi - 1 

cos habrán de valorar también el 
cumplimiento de la normativa q ue 
regula las incompatibilidades de 
los d iputados y altos cargos de la 
Generalitat. a partir de un informe 
que elaborará el Consell. 

El mal 
momento del 
presidente 

J. J. G. 
Antonio Garcla Mirallt!ll te
nla toda la razón del mundo 
cuando ayer Interrumpió 
temporalmente la éomislón 
Investigadora da las Cortes 
Valencianas, pero se equi
vocó en un punto, justo 
aquol que debe presidir en 
un Parlamento: las formas. 

Y es que. por mucho que 
le acompanara la Biblia en 
verso, los D iez Mandamien· 
tos y la Santl sima Trinidad. 
parece dudoso que se pue
de trotar a los diputados 
como colegiales traviesos e 
quienes hay que tirar de las 
orejas. como si el director 
les hubiera pillado fumando 
en el retrete. Més a(Jn cuan
do, Independientemente de 
que los d iputados incurrie
ron en una falta. no hubo ni 
asomo de mala fe o de In
tentar suplantar la indiscuti· 
blo autoridad del presidente 
de las Cortes. 

Por ello, la reacción de 
Garcla Miralles pareció un 
nuevo capitulo de los en· 
frontomlentos que de vez en 
cuan d o mantiene con el 
p residente del grupo socia· 
l ista, Felipe Guardiola. bri
llante pero excesivamente 
personellste. Ayer. Miralles, 
lucra de sus casillas. humilló 
a Gunrdiolo, cuando el aviso 
de un ujier hubiera resuelto 
el con flicto. El carácter con
c iliador del presidente es 
una de sus mayores vinu
des. Por eso, la mayorla la 
mentó el incidente y prefirió 
pensar en un mal momento 
del presidente. 

Mollá lamenta que el PSOE haya «cegado» el debate político 
El ex portavoz cree que Damborenea quería irse del PSOE 

Valenzuela confía en que el trámite de 
las querellas de IU y el CDS se agilice·! 

J. R. G. 
El presidente do la Diputación 
Provincial. An tonio Fernández 
Valcnzuela. confla en q ue la 
decisión de la juez M aria Eu · 
genia Forragut de acumular las 
querellas presentadas contra él 
por Izquierda Unida y el CDS 
contribuya a una agil ización de 
los trámiws judiciales y. por 
tan to. a un desenlace mtJs rt¡pi
do. 

La juez. que es la titular del 
Juzgado número 3, dond e pre· 
sentó IU su querella. pero se 
ocupaba también accidental· 
mente del número 5. donde la 
presentó el CDS. dictó el pasa· 
do 24 de abri l una providencia 
por la q ue determinaba la acu· 
mulación de ambas querellas 
en una sola. que tramitará el 
nUmero 5. Esta providencía fue 
comunicada formalmente ayer 
a las panes. De cualquier for
ma. las decisiones tomadas por 
la juez Maria Eugen ia Ferragut. 
tanto en lo que se refiere a la 
acumulación d o las dos quere
llas como en lo que toca a las 
di l igencias ya instruidas. entre 
las que fi gura lo toma do de
claración al propio Fernóndez 
Valenzuola. no son v inculantes 
para la nueva juez del número 
5, que puede seguir con el 
caso. archivarlo o sobreseerlo. 

Valonzuela se l im itó ayer a 
señalar que «me parece b ueno 
que se acumulen las dos que· 

OlCGOJAAf4 AAJQNlS 

Pascual M o llá y Antonio Fernándoz Valenzuela 

rellas. porq ue eso fac ilitaró el 
trámite judicial. con indepen 
dencia de la dec isión final que 
se adopte». 

Por su parte. el diputndo do 
IU. Pascual M oll.'I. uno do los 
firmantes do la quorolla. soñnló 
que su grupo considera «inad
misiblm, la actuación de Valon 
zuela. pero lamentó quo esta 
actuación no hubiern podid o 
ser analizada dentro del marco 
político, por la actitud que ha 
mantenido el PSOE. 

«Si en las Cortes Valencia-

nas no so hubiera cegado el 
debato sobre este toma. proba· 
b lemento hub iera quedado 
claro alll quo la actuación de 
Valenzuela no so correspondo 
con los cánones éticos que de
ben rOOir lo OCtiVidOd de UJI 

cargo público. y lo más proba
ble os que hubiera tenido quo 
dimitir. Por la vla penal a la que 
ha habido que recurrir. si se 
produce uno sentencia conde· 
natoria será en ol mismo senti· 
do: ol de la inhabil itación o la 
incompatibilidad•. dijo M ollá. 

Cordón: «DS no tendrá 
gran incidencia como 
partido en Alicante» 

J . R. G . 
El que fuera portavoz de Demo· 
c racia Social isrn { 0 5} en Alican 
te. J osé Ramón LópeL Cordón, 
se mostró ayer convencido do 
que la conversión de la que fuera 
corriente crit ica del PSOE en un 
nuevo partido polltico no tendrá 
g ran incidencia en Alicante. 

Cordón. que abandonó hace 
seman as OS por discrepancias 
con la forma en que Ricardo Gar
cía Damb orenea y otros miem
bros de la entonces corriente es
taban planteando las cosas. 
afirmó que «en la ciudad de Al i 
cante todos los que formaban 
parte de OS se van a quedar en el 
PSO E y en el resto de la provin 
cia no c reo que la constitución 
de este partido tenga ninguna in
cidenc ia, salvo en el caso de al
guna gente en Elda o Elche». 

Cord ón aseguró ayer que 
abandonó OS aporque tenia in
dicios clarlsimos de que iba a 
acabar asl ya a parti r d e la prime· 
ra convención que celebramos 
en diciembre en M adrid. Por oso 
me fui distanciand o». 

El ex portavoz do l os critica s 
lamentó la decisión de Dambore· 
nea do abar.donar el PSOE y 
fundar otro part ido . y negó que 
al llder vasco no le haya quedado 
otro remedio q ue hacer esto d es
pués de que so le su spendiera 
durante dos años de mili tancia. 

«Creo que Oamborcnea fuo 

preparando todos los pasos que 
daba co mo u n a provocación 
para que le echaran, y no ha sido 
.isi. Al con trario. la ejecutiva fe . 
doral pienso que le quiso echar 
una mano al no expulsarlo direc
tamente. pero no la ha querido 
coger». 

«Tengo muy claro que lo que 
Dnmborenea quería era irse•. se
ñaló Cordón. quien desveló que 
cuando el líder de OS criticó el 
mitin de Alfonso Guerra en Sevi
lla, tachflndolo de «franquista». 
ctnos llamó a Alicante para decu
nos que podíamos hacer declara
ciones cri ticando sus palabras. lo 
cual nos sorprend ió». 

A Juicio de Cordón. Dambore 
nea acabará en el PASOC. «O 
bien intentarán formar un nuevo 
polo polít ico entre OS y el PA
SOC. fuera de Izqu ierda Unida• 

En cual quier caso. Cordón, 
que ci fra los seguidores de OS 
en A licante, cuando todavía fun· 
cionaba dentro del PSOE. en no 
más de un centenar de personas. 
insisto en qu e el nuevo part ido 
no arrostrará aquí a muchos mili· 
tantos y en que no t iene razón de 
ser la fundación d e otra fuerza 
polltica. «N o qu iero decir que en 
el PSOE se viva un clima de li · 
benad to tal. pero sí la hay en 
d ebates como los del "Programa 
2000" y es desde dentro desde 
donde se tienen qu e cambiar las 
cosas•. 
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La jueza admite a trárriite la querella 
de IU contra el presidente .. Valenzuela 
Se acumulará a la ya interpuesta por el CDS 
V. B. 
ALICANTE 

. La jueza titular del juzgado 
de instrucción número 5 de Ali
cante, Carmen Soriano, admi
tió ayer mañana a trámite la 
querella interpuesta por Iz
quierda Unid~ ~ontra el presi
dente de la Diputación, Anto-

. nio Fernández ValenzU:ela, por 
sus negocios como empresario. 

Aseguró el concejal de lU en 
el Ayuntamiento, Antonio Bo
tella, que la jueza piensa acu
mular esta querella, interpuesta 
por los diputados autonómicos 
Pascual Mollá y Alfredo Bote
lla en nombre dé IU, con la ya 
admitida del CDS, 4<COn lo que 
se hará mucha más fuerza al 
respecto», Botella indicó que 
.. no es ninguna sorpresa la deci
sión de la jueza, y se nos da la 
razón en que las pruebas apor
tadas tenían peso suficiente». El 
concejal de Izquierda Unida 
reiteró que ·.antes de dirigirse a 
los tribuna.les, «pretendimos 
solventar el tema en las Cortes 
Y alencianas y en el Congreso 
de los Diputados». Asimismo, 
Izquierda Unida no descarta 
pre~entar más docu.mentación 

Valenzuela no actuaba lega l
mente. Ahora vamos a ponerlo 
en conocimiento de nuestros 
abogados para que se pongan 
en contacto con los de IU , se 
intercambien opiniones y deter
minar las posturas a seguir». 

Fernández Valenzucla fue 
denuneiado por miembros del 
CDS y de Izquierda Unida, en 
querellas diferentes, por si al
gunas actuaciones particulares; 
obtención de un préstamo de la 
CAPA, de la que es consejero, 
y la impresión de papeletas 
electorales de las últimas elec
ciones en la empresa Gráficas 
Díaz , de la que es principal ac
cionista, fueran constitutivas de 

Fernández Valenzuela. LA VERDAD l _d_el_it_o_. ---------

sobre la actividad empresarial 
de Fernández Valenzuela y su 
cargo como presidente de la Di-
putación Provincial. 

Satisfacción en el CDS 
El concejal del CDS José 

Ramón G.onzález, mostró asi
mismo su satisfacción al cono
cer el citado extremo «puesto 
que demuestra que íbamos por 
·e\ buen. camino, .pensando que 
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200 militantes del 
PSPV abandonan el 
partido, según DS 

La escisión solidaria valenciana ·~~ declara 
«solidaria con Damborenea» 
Efe / Valencia 

Mú de 200 militantes del 
PSPV-PSOE en la provincia de 
Valencia abandonarin el panido 
en los próximos d!a.s, scgl!n han 
anunciado en rueda de prensa los 
miembros de la cooidin.adora pro
vincial de democracia socialista. 

Los seis integrantes de la coordi
nadora comunicaron ayer, en car· 
ta dirigida al secretario general de 
los socialistas valencianos, J oan 
Lcrma, su dimisión coino militan· 
tes del panido y la disolución en 
Valencia de Democracia Socialista 
(OS) como corriente interna del 
PSOE. La disolución fue ratifica· 
da por mayoría absoluta en una 
reunión de los miembros de dcmo· 

eradas socialista, cuyos integran· 
tes se incorporan en gran panc al 
proyecto de nuevo panido políti· 
co. Esta nueva formación tambi~o 
se dcnominanl Democracia Socia
lista, .ya que nadie se puede apro· 
piar de unas siglas que nosotros re
gisuamos como pertenecientes a 
una asociac:.ión civica•, segun. ha 
cxpLicado Manuel Rivas, cx-pona
voz de la corriente en Valencia, 
que presento su baja en el PSOE 
días atrás. Los miembros de la 
coordinadora scJ\alnn en su cscriio 
a Joan Lcrma que ..lamentan. la 
postura .irn.cional y totalitaria• 
adoptada por el psoc respecto a la 
suspensión de militancia de Ricar· 
do Garcfa Damborenca. 

•Nos solidarizamos con Dambo· 

Dambort"nu jw:ato 1 Manud Rin1 

renca porque su proyecto es el co
rrecto y estamos convencidos de 
que en el futuro podremos con
fluir con el PSOE si sus formas 
cambian y se corresponden a sus 
siglas•, ha dicho Gonzalo Lázaro. 

Estos cx·militantcs socialistas 

abandonaran tambicn .los cargos 
pllblicos o electos que vengan del 
panido•, como es el caso de Gon
zalo Uz.aro que ha anunciado su 
intcncidn de renunciar a su cargo 
en la asimblea general de la Caja 
de Ahorros de Torrcnt. 

Rivas dimite del 
consejo administrativo 
de Caja Valencia 
Valencia 

Jos~ Manuel Rivas Just ha 
presentado su dimisión como 
miembro del Consejo de Admi· 
nisuación de la Caja de Ahorros 
de Valencia al presidente de di· 
cha entidad, Jost Marfa Simó 
Nogues, segtln fuentes de la ins· 
titución. 

Rivas Just dcscmpaflaba dicho 
e.argo desde 1987, en representa· 
ción del Ayuntamiento de Qiwt 
de Poblet y dentro del grupo de 
corporaciones municipales. · 

Manuel Rivas fue uno de los 
dirigentes que siguieron a Ricar
do García Damborenea en su sa
lida del PSOE para convenir a 
Democracia Socialista en un nue
vo partido político. 

Manuel Rivas puso su cargo 
de consejo de la caja de ahorros 
a disposición del partido y se ha 
materializado su cese en el consc· 
jo de administración de dicha en· 
tidad. 

El CDS podría votar en contra de 
los presupuestos de la Generalitat 

Valencia 

El portavoz del Comit~ Fedc·• 
raJ del CDS en la Comunidad 
Valenciana, Carlos Laguna, ha 
manifestado que el grupo parla
mentario centrista <podría votar 
contra los presupuestos de la Ge· 
neralitat de este allo si no se re
suelven los incumplimientos so
bre el presupuesto de 1989>. 

Carlos Laguna ha cxpLicado 
que estos .incumplimientoS» se 
refieren .a una serie de dotacio
nes a ayuntamientos sobre in
fraestructura hidnlulica y recur
sos para centros escolares•. 

El portavoz centrista ha dicho 
que su grupo ha conseguido, en 
sus negociaciones con el Conse-
11, la inclusión de partidas desti
nadas al salario social, obras hi-

dráulicas, ayudas al campo, recu
peración del patrimonio y fornen· 
to del turismo interior. 

El rector de la universidad Po
lit~nica de Valencia, Justo Nic· 
to, ha comunicado al presidente 
federal del CDS, Gcrardo Mu
lloz, la necesidad de contar con 
una partida de 200 millones de 
pesetas para iniciar el próximo 
curso, partida que CDS intenta
ra introducir en los prcsupues· 
tos. . 

Carlos Laguna ha afirmado 
que el PP se ha sometido a una 
«Operación de automaquillaje pa· 
ra intentar ocupar el espacio de 
centro, pero el Partido Popular 
es la derecha pura y dura y el 
electorado no va a pecar de ton
to porque conoce que poderes 
fácticos dirigen el PP •. 

Portavoces de UPV afirman que un 
grupo del partido converge con UV 

Efe / Valencia 

Pcre Mayor, máximo represen
tante de la actual dirección de Uni· 
tat del Poblc Valcnci~, ha manifes· 
t:tdo ayer que un grupo del sector 
del panido denominado o.Asscm· 
blca d' Almussafcs• •Tiene postu· 
ras nacionalistas que convergen 
con Unión ValencianBit. 

UPV celebran! el próxlmo fin 
de semana su rv Conferencia en 
la que se clcginl secretario general 
de la formación, cargo de nuéva 
creación al que aspira Pcre Ma· 
yor. 

Mayor, diputado en la.s Concs 
Valencianas, rúirma que la opción 
que el representa en el panido 
<no tiene posturas cerndas de ca
ra a posibles pactos•. 

Pcrc mayor define su propuesta 
como nacionalista, de izquierdas y 

ccopacifista, <tnicntra.S que l'as· 
scmblca d'almussafcs• propone cri· 
tcrios mas moderados, con una dp-
tica del nacionalismo muy cscnci2-
lista, y una posición monol!tica y 
cerrnda respecto a pactos con 
otras fuerzas•. 

El diputado valenciano considc· 
ra ICillUY arriesgado aventurar que 
sector va a gan.a.r- y descaru una 
•escisión, aunque un grupo muy 
minoritario de l' asscmblca d' Al· 
mussafes• se plantea eso•. 

El tcno de sin tesis de la ponen· 
cia pol.ítica que se dcbatinl en la 
conferencia scllala que 1.iPV .es 
una panc de la izquierda valencia· 
na que difiere de w otras opcio
ncs por su compromiso de adscrip
ción nacional, por su voluntad de 
Ucvar la rccupuncion lingillstica y 
cultural ma.s allí y con oús cohc· 
rcncia que otros panidos•. 
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EL CASO NASEIRO 

La portavoz del PP en el Ayuntamiento de Alicante recibió al delegado de Dragados 

Agramunt: «Me consta que el partido va a 
depurar au~que se llegue a la expulsión» 
Pedro Agramunt, presidente del PP en la provincia 
de Valencia, aseguró ayér, tras conocer el levanta· 
miento del secreto del sumarlo del «Caso Naselro,,, 
que el partido está dispuesto a depurar hasta las úl· 
timas consecuencias, aunque eso suponga expul-

LEVANTE-EMV---,-...,-,,-,--
EI presidente provincial dol 

Partido Popular en Valencia, Pe
dro Agramunt, declaró ayer a 
Lovonte-EMV. tras conocer el le
vantamiento del secreto dol su
mario del caso Nsselro y la su
puesta implicación on un presun
to cohecho de Salvador Palop, 
Sanchis Perales y Rosando Na
seiro, que •me consta quo o/ 
partido va a depurar responsabi
lidades hasta las últimas conse
cuencias, aunque se tenga que 
llegar a Is expulsión• . El llder 
conservador afladi6 quo "'Yº me 
resis to a creer que miembros 
del PP hayan podido cobrar co
misiones de empresas como for
ma de financiación do/ partido•. 

slones. Por otra parte, la portavoz del PP en el Ayun
tamiento de Alicante, Merlbel Diez de la Lastra, he 
admitido que recibió en su despecho al delegado de 
Dragados y Construcciones, Luis Janlnl, días antes 
de que éste fuera detenido por el Juez Manglano. 

Pedro Agramunt afirmó que 
en ningún momento ha tenido 
conocimiento de que el concejal 
Salvador Palop pudiera estar 
recaudando comisiones de em
presas para las arcas popula· 
res, al\adiendo que , •Is ver
dad, me resisto a creer que 
todo lo quo se dice en los me
dios de comunicación respecto 
si contenido del sumario pueda 
llegar a ser verdad•. El presi
dente provincial del Partido Po
pular en Valencia explicó que 
no va a pre sionar a Salvador 
Palop paro que renuncio a su 
cargo de concejal en el Ayunta
miento de Valencia: •Esa es 
una decisión muy personal, 
que tiene que tomar él•, y dijo 
que no tenla previsto ni entre
vistarse con Salvador Palop ni 
viajar a Madrid para recibir ins
trucciones de la dirección na
cional del partido: •El tema del 
caso Naselro y las actuaciones 
del partido están centralizados 
en Madr/d ... Agramunt tampoco 
confirmó si el PP. como partido, 
piensa solicitar la personación 
en ol llamado caso Naseiro: 
• Eso lo tendrá que decidir Is 
dirección nacional del partido 
después de consultar con los 
abogados que tenemos•. 

Pedro Agramunt acompatla a Rosando Naselro a la salida de éste de la cércel. M. MOUNES 

8 presidente del Partido Popu
lar on Valencia demostró su satis
facción por el lovontamionto del 
secreto del sumarlo, •porque va 
n nclttrnr muchas cosas; nunquo 
Ja verdad os qua oso secreto ha 
sido solamente prosunto, porque 
todos los dlas habla en la pren
sa noticias quo hocfon referen
cia al contenido do/ sumnriou. 

Jenlnl visitó al PP de Alicante 

Por otra parte, la portavoz del 
PP on el Ayuntamiento do Alican
te, Moribol Dloz do la La~trn, ad
mitió ayor, on un comunicado, 
que recibió en su despacho al de
legado do Dragados y Construc
ciones en la Comunidad Valen
ciana, Luis Janlnl, dlas antes de 
que ósto tuora dotonido por orden 
del juez Luis Manglano. 

Marlbel Dloz do la Lastro 
asegura en el comunicado que 
recibió en su despacho a Luis 
Janlnl ol 6 de abril porque 
.rquorla darme a conocor las 
condiciones técnicas de Ja pli
ca presentada por su ompre
sa• para optar a la controla de 
basuras do Aliconle, qoe final
mente fuo adjudicada a Cons
trucciones y Contratas. Luis Ja
nini fue dotonido e incomunica
do por orden del Juez Manglano 
el lunes 9 do abril. 

Dloz do la Lostrn atirma que 
en la ontrovfsta con Janinl lo ma
nifestó quo no conocia los infor
mes técnicos emitidos por los 
servicios municipales, •ya que 
no estaban a disposición do Jos 
distintos grupos pollticos muni
cipales, al haber sido declara-

Etra aparece en el «caso Naseiro» por la contrata de Madrid 

Sanchis niega cualquier relación 
con el empresario José Balaguer 
JOSt: SIERRA.~=....,.-~-=--

EI diputado dol PP Angel San
chis Perales negó rotundamente 
conocer personalmente •O a 
través del, to/Mono• al gerente 
de la empresa electrónica Etra, 
José Baloguer, y heber lntervenl· 
do en la negociación de comisio
nes o •peajes• con las grandes 
empresas para financiar al PP. 

El diputado calificó de •fe/
sedados y montlrss que mo 
ostén dost;ozondo• algunas de 
las noticias aparecidas en los 
medios de comunicación. En su 
afán por negar cualquier vincu
lación con el caso, Sanchis dijo 
que era falso que apareciese 
en una fotografla entregando 
un maletln con dinero on el ae
ropuerto de Barajas. Cuando 
se le hizo ver que las Informa-

clones publlcadas en exclusiva 
por L evante-EMV no Identifi
can a l as personas que inter
cambiaron el melelln on Bara
jas, Angel Sanchls manifestó 
h aber oldo en uno emisora do 
radio que él ora el que portaba 
el maletln. 

Sanchlo dijo que el levanta
m!ento del secreto sumarial iba 
a benetlclarle, y anunció que 
conocerlo las ocusnclonee 
contra ól •esta misma tarde 
-;:>or ayer- , cuando vos a mi 
abogado•. 

Respecto de In noticia publi· 
cada por este diario en la que se 
le vincula con lo emprooo Hidro
norte, Sonchis reconoció poseer 
•una poquolls parte do las ac
clonos• de dicha empresa, aun
que aseguró quo no habla tenl-

do nada que ver con sus presun
tos contactos con ol empresario 
de Etra Josó Bolaguer. 

Por otro lado, Angel Sanchis 
afirmó quo •nunca ha establee/
do contactos con las grandes 
empresas que se citan en los 
medios da difusión para pedir
les comisionas, y do mis con
versaciones con Pslop no se 
puodo desprender quo yo haya 
mantenido osos contactos•. El 
diputado popular agregó que 
•dosconoc/a por comploto• las 
posibles acllvldades recaudato
rias de Palop. 

Lavante-EMV ha confirmado 
quo la relación claro de Etra con 
el sumario no os otra que In 
apuntada hnco tiempo, la de su 
Interés por conseguir una con
lratn de llumlnación en Madrid 

dos por Is a/cs/d/a como secre
tos hasta su debate en Ja coml· 
sión do Contratación ... 

Lo concejala alicantina señala 
en ol comunico.do que, "'perso· 
na/monto, le di a esta entrevista 
Ja misma importancia y trata
miento que al rosto de visitas 
quo pasan por mi despacho del 
ayuntamiento•. 

Maribol Diez de la Lastra ha 
recalcado que no conooe al con· 
cejal del Ayuntamiento de Valen
cia Salvador Palop. La portavoz 
del PP en el Ayuntamiento de 
Alicante ha desmentido asl noti
cias aparecidas en distintos mo
dios de comunicación sobre una 
presunta llamada del concejal 
Salvador Palop para interesarse 
por la concesión de la contrata 
de basuras de Alicante. 

J. ALEIXA.NORE 

La foto del 
juez Manglano 
PILAR CERNUDA. __ _ 

Unos reporteros andan a la 
caza y captura del director de 
periódico o revista que les pa
gue 200.000 pesetas por una 
fotogratfa del juez Manglano 
realizada hace e./\os en Bulga
ria: el controvertido juez posa 
ante la estatua de Lenln puño 
en alto. Foto como ésa nos he
mos hecho todos, con Lenin, 
sin Lenin, delante del Moulin 
Rouge. en la plaza Roja o en la 
tumba de Kennedy, e induso 
cubiertos de medallas de latón, 
imitación de las auténticas, que 
te venden por dos duros en 
cualquier esquina de Moscú y 
te condecoran como al más 
puro do los marxistas. 

Al juez Manglano se lo pue
den reprochar muchas cosas. 
muchlsimas, pero es mal asun
to que se intente descalificarle 
sacando del baúl de los recuer
dos fotos vetustas que no iná1-
can nada, porque un juez pue
de hacerse una fotografía don
de y con quien le venga en 
gana, y un juez puede tener 
sentimientos de izquierda sin 
que eso le descalifique para 
ejercer su protesi6n. 

Al juez Manglano lo que se le 
reprocha os que su actitud, juri
dicrunente Impecable, ha levan
tado tal cúmulo de suspicacias 
y recelos entre la opinión públi
ca, que todos sus compal\eros. 
jueces, fiscales, amigos y no 
amigos, se han sentido obliga· 
dos a salir en su defensa. Y 
cuando o alguien hay que de
fenderie, es porque se pone en 
cuestión que haya actuado de 
forma éticamente correcta. El 
¡uoz Manglano tiene la suerte 
inmensa do que en el problema 
de las supuestas cintas priva
das tiene como replicante a una 
persona, Salvador Palop, que 
ha demostrado en sus compa· 
recencias públicas que su ca· 
rácter es débíl; su voz. dubitati
va: se contradice con frecuen
cia. y ap.vonta ser el clásico jo
ven de carácter extravertido. 
pero frivol6n y sin consistenda. 
quo encima puede estar impli
cndo en un asunto de comisio
nes que lo conviorte en persona 
poco fiable. Y el juez Manglano 
tiono a su favor que la palabra 
de Palop pude valer poco ante 
la suya p<opia, un serio juez. y 
la media docena de personas 
que se encontraban presentes 
durante el interrogatorio, y que 
todas, como un solo hombre, 
han asegurado que Palop mien
to y que ali! no hubo cintas con 
conversaciones privadas ni 
nada semejante. Uno contra 
seis; pero también habria que 
hacerse lo reflexión de que 
cualqulara de los seis que admi· 
tioro que hubo cintas privadas. 
so estarla outoinculpando de 
coacción, porque si hubo cintas, 
la actitud Irregular la ha tenido 
no sólo ol juez Manglano, sino 
también todos los que callaron 
ante esa actitud irreoular. 

Al juez Manglano"se lo puede 
formular una acusación seria: 
que ante un caso de presunta 
corrupción política, un caso gra
ve, que exige que todos nos 
cuestionemos la financiación de 
los partidos pol(ticos y pidamos 
explicaciones y responsabilida
du al principal partido de la 
oposición, estemos hablando 
do un juez. Y nos preguntemos 
si ese Juez ectuó bien o mal éti
camente, pasando a segundo 
plano el tema clave, la corrup
ción polltica. Alguien tendria 
que peálfle cuentas a Luis Man
glano de semejante desatino. 
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El juez del caso 
y el caso del juez 

AL ADELANTAR en algunos dlas el linal del secreto 
sumarial sobre el llamado caso Nastiro, la Sala Se
gunda del Tribunal Supremo ha actuado con refle
jos -aunque tardíos-, respondiendo con pruden· 
cia a las exigencias de una situación que lo hacía ya 
injustificable por razones de defensa de los implica
dos, que, mientras no se demuestre lo contrario, son 
inocentes. De momento, los prolegómenos conoci
dos dejan entrever la entidad de los cargos impu- · 
tados al responsable de finanzas del Partido Popu
lar, Rosendo Naseiro, al antiguo tesorero de ese 
partido, el diputado Angel Sarichis, y al concejal va
lenciano Salvador Palop. 

Simultáneamente, los datos sobre la forma en 
que se inició la investigación y el desarrollo de los 
interrogatorios parecen despejar las dudas básicas 
sobre la actuación del juez Manglano. Dudas en al· 
gunos casos interesadamente sembradas por quie
nes trataron de desviar la atención respecto de los 
presuntos delitos investigados. Y ello es lo único que 
no ha sido nunca un secreto: presuntos delitos de 
cohecho relacionados con la financiación del Partí· 
do Popular. 

La pretensión de transformar el caso Nastiro en 
el caso Manglano no es inocente. Responde al deseo 
de aquellos que, estando implicados o sintiéndose 
cómplices ideológicos de los mismos, intentan deri
var las investigaciones hacia otros asuntos. En el lf. 
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mite, ello podría llegar a entenderse desde la pers· 
pectiva profesional de los abogados de unos particu
lares enfrentados a serias imputaciones; pero es ina· 
ceptable que tal pretensión sea asumida por la direc· 
ción del Partido Popular, que, por una parte, procla· 
ma su deseo sincero de transparencia y de "llegar al 
total esclarecimiento de los hei:hos" y, por otra, se 
presta a esa maniobra diversionista consistente en 
convertir al juez del caso en el caso del juez. Intento 
en el que los jóvenes dirigentes populares han sido 
embarcados por algunos entusiastas y habituales 
propaladores de infundios que, sin miedo al ridículo, 
pasan del "no se descarta" al "se da por hecho", ci· 
tándose unos a otros como prueba irrefutable, en 
una irresponsable escalada de frivolidades. Y cuan· 
do se produce el mentís o se conoce la falsedad de lo 
afirmado, los voluntarios ya están haciendo rodar 
otro infundio. Y si cuela, cuela. 

Los cavernicolas 

Las circunstancias del casu Naseiru comienzan a co
locar a cada cual en su sitio: a los implicados, en el 
centro de una operación· financiera presuntamente 
ilegal al servicio de su partido; al juez Manglano, 
bajo el manto de la ley, que ha aplicado con diligen· 
cía, según reconocen los que han conocido sus ac
tuaciones. Ahora, la investigación judicial deberá 
determinar si la actuación de Sanchis y Naseiro, res
ponsables de las finanzas del PP, son sólo el resulta· 
do de una conversación "en broma", como ha afir· 
mado Naseiro al recordar sus conversaciones con el 
concejal Palop, o un sórdido asunto en el que la fi. 
nanciación de la causa sirve para encubrir irregula
res formas de enriquecimiento. Y si la respommbili
c.lac.l e.le los directamente implie:ic.los se agotn en si 
misma o, por el contrario, se extiende a quienes 
aprobaron o consintieron, por acción u omisión, ta· 
les prácticas sin por ello mezclarse necesariamente 
en los tejemanejes. Que es donde reside el principal 
interés polftico del asunto. 

Al abordar el objetivo de que se declaren nulas 
las diligencias en base a una supuesta actuación 
irregular del juez, se está de hecho admitiendo que 
se intenta evitar entrar en las acusaciones concretas 
de cohecho. Pero tampoco hay base para cuestio.nar 
seriamente esa actuación judicial. En lo que atafte a 
la incomunicación de los detenidos en la fase indaga
toria del proceso -circunstancia esgrimida por pri· 
mera vez como sinónimo de tortura por la más tradi
cional caverna ideológica nacional después de haber· 
la aplaudido en otros casos- es una facultad judicial 
muy discutible, pero prevista en las normas cuando 
existe riesgo de confabulación en las, declaraciones 
sobre el delito que se está averiguando, y en estos 
supuestos la ley establece que la asistencia de aboga· 
do será de oficio. A nadie se oculta que tal riesgo pla
neaba sobre unas pruebas basadas en conversacio
nes telefónicas cuyo significado real podía verse dis-

. torsionado por el previo acuerdo de los implicados. 
En cualquier caso, la posible entidad delictiva de 

los hei:hos puede justificar el empleo de tal medida, 
pues no se alcanza a ver que sólo deba aplicarse a 
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presuntos terroristas y a traficantes de droga y no a 
quienes con su actuación podrían haber atentado 
contra la credibilidad y el buen funcionamiento de las 
administraciones públicas, corrompiendo a sus fun
cionarios, propiciando la adopción de decisiones de 
carácter ilegal y, en definitiva, poniendo en cuestión 
al mismo sistema democrático. Quizá haya sido la 
evidencia de la legalidad de la medida lo que obligó a 
los detractores del juez Manglano a abandonar este 
frente, en el que se atrincheraron en un primer mo
mento, y abrir otro sobre las circunstancias del inte
rrogatorio judicial. Los propios abogados de los im· 
plicados no han hei:ho ascos a este tipo de argumen
tos ante la hipótesis de solicitar la nulidad de lo ac
tuado por el juez, lo cual implicaría postergar la in
vestigación sobre el fondo del asunto. No parece fácil 
tal pretensión en un caso en el que los implicados han 
gozado de una garantía -la más importante en un 
Estado de derei:ho-- que no suele aplicarse al común 
de los detenidos: ser puestos bajo la tutela judicial 
desde el primer momento de la detención y prestar 
sus primeras dei:laraciones ante c:I juez y no ante Ja 
policía. 

Asuntos como el citado o el denominado caso Juan 
Gue"a no sólo sacan a la luz procedimientos conde
nables en si mismos -el enriquecimiento personal y 
la obtención irregular de fondos para los partidos po
líticos en los aledaftos de las administraciones públi
cas-, sino también c:I funcionamiento presuntamen
te corrupto de determinados eslabones de estas ad· 
ministraciones que los ciudadanos pagan con sus im
puestos. 

No hay por qué dudar e.le que tanto la Sala Segun
da del Tribunal Supremo, que investiga el caso Nasti· 
ro, como el juez de Sevilla, que hace lo propio con el 
caso Juan Gut"ª· llegarán hasta el final y depurarán 
la responsabilidad penal de cuantos estén implica
dos. Pero la actuación judicial, con ser obligada y ne
cesaria. no es suficiente, pues el problema de Ja co
rrupción político-adrrftnistrativa trasciende con mu
cho los limites de un sumario. Y de ningún modo pue
de servir de coartada al Parlamento y a los partidos 
políticos para eludir la responsabilidad que les co
rresponde en su erradicación. 

En definitiva: los prolegómenos judiciales del lla
mado caso Nastiro han servido, cuando menos, para 
destapar la voracidad monetaria de algunos partidos 
politicos -obligados, al parecer, a recurrir a fórmu
las de financiación irregulares pese a percibir pani· 
das importantes de los presupuestos del Estado, a las 
aportaciones de sus militantes y a las donaciones par
ticulares-; la maniquea concepción que sobre el res
peto de los derei:hos humanos tiene una parte de la 
derecha, de indignación cuando le atafte y de indife
rencia si le es ajena; y, por último, el lamentable es
pectáculo de algunos medios de comunicación social 
-los de siempre, desde hace décadas-, que han de
cidido asumir los roles de juez, parte, verdugo y victi
ma, indistintamente, en un desmedido af'an inquisito
rial y una escasa preocupación por la veracidad. 
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El ex resorero del PP dice que sus conversaciones lclefónicas con P:ilop eran "de broma" 

Naseiro exime a Fraga y Azoar de cualquier 
responsabilidad en las finanzas del Partido Popular 

MIG UEL GONZÁLEZ, Madrid 
El ex tesor ero del P:irtído Popular (PI') R.,. 
scndo Naseiro celebró uycr una insóliln e im· 
previs ta confe rencia de prensa destinada, 5C

gún él mismo se encargó de subrayar, a cxcul· 

pnr públicamente al actual presidente del par· 
tldo, José Mnrín Aznnr. y n ~u antecesor en el 
cargo, Manuel Frogo, de cualquier responsa· 
bilidnd en las irregularidades financieras qtlt' 
es tÁn s iendo inves tigadas por •I Tribunal Su-

premo. "La responsabilidad de pedir dinero y 
de gestionar los fondos del partido cm miu", 
aseguró Nasciro, e l cual manifes tó reiterada· 
mente que "tanto Fraga como Aznar rstin 
limpios de toda sosp«ha". 

La primera comparecencia públi
ca de Naseiro desde que estalló 
el escandalo al que ha prestado 
su nombre fue a nu nciada con 
menos de dos horas de antel3' 
ció n y se celebró en la sede nacio· 
n:tl del Part ido Popular ( PP). en 
la mndrileíla calle Gcnova. El ex 
tesorero de la principal fuerza de 
la oposición se mostró visible· 
mente nervioso durante sus bre
ves d eclaraciones. incur riendo 
en contradicciones y lapsus diver
sos, pese a que se negó a contes
tar a las nurncrosns preguntas 
que se le formul¡iron, con el argu· 
mento de que, aunque se ha le· 
vantad o el secreto de sumario 
para las partes implicadas, su 
contenido sigue estando vedado 
a los medios de co municación. 

Miguel ,\ngcl Rodrigucz. jefe 
de prensa de Aznar y Unica per
sona que le acompa11ó durante el 
acto, advirtió que las circunstan
cias no pcrmiti:rn un:'l rueda de 
prensa convencional y que Na
sciro se limitada a realizar una 
declaración publica. Concluida 
ésta, y cuando sólo se hnbian for· 
mulado tres preguntas. Rodri · 
guez se excusó y co rló ab rupta· 
mente la comparecencia. 

Tan inusual modo de proce
der hizo que una de las cuesiio· 
nes que se plantearan a Nnsci ro 
fuera . precisamente, si alguien le 
habia forzado a acudir all i. El ex 
tesorero del PP lo negó de plano 
toda contundencia y aseguró que 
comparecia ante la opinión pú
blicn '"libr emente ... sin consultar
lo s iquiera con su abogado. 
Fuentes jur idic;1s confi rmaron 
que el defensor de Nasciro. Ja. 
vicr lloix. no tenia conocimiento 
previo de sus declaraciones y que 
"le mostró visiblemente molesto 
por !;is mismas. 

Tibieza con Sanchis y Palop 

N:lseiro comen1.ó dic iend o que 
se había d ecidido a hablar públi
c~1111cnte tras leer informaciones 
que le causaron "verdadera in
dignación-. porque .. parece que 
se trata de involucrar a personas 
tan honorables y que incluso al· 
guna podría considerarse como 
una institución de es te país" " Me 
estoy rcfi ricrndo". aclaró. ·a Ma· 
nuel F raga l ribarne y a Jose Ma· 
ria Azn:ir"' . 

El actual presidente del PP y 
su antecesor ·están lim pios de 
toda sospecha" y ·no tienen nada 
que ver en tales irrcgul3ridadcs. 
porque no existen ... según Nasci
ro. El ex tesorero popul:tr subra· 
yó que "la responsabilidad de pe· 
dir dinero y de gcslion ar los fon
dos era mía'"' y que .. ninguna em
presa ha hecho donación alguna 
a este partido med iante promesa 
d e adjudicarle na da .. : aunque "en 
este momento no tengo todos los 
datos". Refiriéndose a s i mismo 
en tercera persona, continuó di
ciendo que .. este tesorero nunca 
ha delegado sus funciones en ma· 
nos de otro. ni ha :1utori1.udo a 
nadie para pedir dinero ni para 
hacer promcs!l :llgu na en su 
nombre-. 

La firmeza de Nasci ro en la 
defen sa de F r:1ga y Aznar. cuya 
implicación en irregularidad es 

Rosendo Naselro, durante su conferencia de prensa. en la sedo. dol Partido Popular. 

des mintió t ::ijant cmcn t e y po r 
quienes ~e mostró dispuesto .. a 
poner la mano en el fuego", con
trastó con s u tibieza a la ho ra de 
<lcfendcr al anterior responsa ble 
d e las finanza s del PP . el d ipu· 
1a<lu Angel S:111chi.s , y a l concejal 
de su partido Salvador Palop. 
.. Yo tengo q ue presumir en este 
momento q ue no han hecho nin
guna irregularidad". dijo. 

S us alusio nes ;1 los o tros im
plicado~ e n el caso estuvieron d i
rigida s. aunque confusamente, a 
dcsm~•rcar se de sus actos ... Ni 
ellos. ni nadie", nfirm ó, "han con
tado con autorización mia para 
hacer n inguna gest ión en mi 
nombre. si la h an hecho, que lo 

dudo. porque niego que la hayan 
hecho". 

Preguntado si habia hablado 
sobre la situación financiera del 
partido con Palop , Nasciro ad· 
mitió haber m :mte nido en los l1 l-
1imos meses v~1rias conversacio
nes telefónicas con el concejal 
va lenciano, aunque dijo que " la 
mayor parte de las veces he ha· 
blado en broma". Cuando se le 
pidió que aclarara que entendí :• 
él por bruma. rcícrido a unns con
versaciones c uya intervención ju
dicia l esiá en el origen del caso, 
se negó a dar explicaciones. 

Acosado por los fo tógrafos y 
escoltado por los guardae spal
das, un Naseiro tenso que se e s-

forzaba por resultar amab le 
abandonó trabaJOSameme h1 s;1l:1 
de netos del PP. Antes de su p re· 
cipitada comparecencia . se en
trevistó con Alberto Ruiz Gallar· 
dón, respon sable de la invest iga
ción inter na abierta por Aznar. 
con quien discutió los tCrminos 
de su d eclaració n pública. 

Sus palabr as de ayer. cxulpn· 
torias para Fraga y Azoa r. con
trastan con las q u e dijo a EL 
l'A IS el pasa do 15 de abri l en el 
aeropuerto de Barajas: "Si yo pu· 
diera haber d ndo en alguna oca· 
sión alguna instrucción ( .. ). que 
no lo he hecho. e ran siempre de· 
cisiones politicas tomadas en ó r
ganos del partido". 

Los abogados coordinan sus acciones y 
estudian una estrategia de defensa conjunta 

l' I. PAIS, Mndrid 
Los tres nbogndos defensores 
e n el caw Na .tl'irn ( Manu e l 
Colh1 dd l(ns;d . Luis Rod ri
g11e1. lb11111s y J avier llnix) prc
tc11de11 reali¿ar co nju11t:.11ne1He 
la cst rategin de defensa. segUn 
fui:11te~ próximas a los let ra dos, 
aum¡ue a lguno de ellos precisa 
que. por el momento . no lo cs-
1;i11 haciendo. Ayer por la tarde. 
y ckspucs de que el tr ibunal les 
huhicr.t tl :1do .vista de b s actua
"'11111..: ... . 111:111tt1Vleftlll Ull;I rt.:11• 
niún y el jueves )'a se reunieron 
Coho d el Ro~:il y Rm..11 iguc7 
Ramos p:ira est udiar las posi
hks li11c:1s de defensa. 

En medios j urídicos se h:1 
d estacado la "compat ihilidad·· 

de los abogados. Po r un lado, 
los tres son cated ráticos de d e· 
rcehn penal. Cohn del Rosal y 
Rodriguc1. R:1111os en la Univer
~i d:t d ('omph11e11se de Madr id 
y Boix en Alicante. Lo!) dos pri
meros son campaneros y man· 
t ienen excelentes r elacione s 
per s o n a les y profe sio n ale s. 
lloix. s in embargo. es el más 
distinguido d iscipulo a cadémi
co de Cobo. además de un es· 
pccialist a en temas que a tailcn 
a l ;1 viol:u.:iún de l.lcre<.:hos hu-
111;1nos y en concre to, In IOrtura. 

L:is fuentes consultadas in
di<.:~rn que los let rados prete n
den conseguir que el ca so tenga 
el menor coste político pnra el 
PP y obtener In absolución de 

sus diente~. o en ~u defecto la 
si tuació n m:is fa vorable. pero 
siempre cnnjunt:1mentc y b~1-
strndosc. sobre todo. en razo
nes de forma . 

Cabo del Rosal, según c~ t :i s 
fuente s, al igual que Boix. dc
nunc i:irá l:i coacción o tort ura 
ps icológica que. a su entender. 
se produjo en los interrogato· 
r ios del juez Luis M anglano a 
sus defendidos. 

Rodriguc1 Ramos manten
drú una linea 111:·1~ tCcnica. pcrn 
complementaria. tendente a de
mostrar que el magis tr¡1do in
fri ngió diversos preceptos l cg~1-
lcs como no pasar el a sunto a 
reparto entre los juzgados pe
nales de Valencia. 
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La defensa 
persigue conseguir 
la nulidad de 
actuaciones 

EL PAIS. ~1adrid 
El objetivo de los defensores 
e s conseguir la nul idad de las 
ac tu:1cioncs por defectos de 
forma. para no tener que en
trar en el fondo del asunto . se
gún han informado fuente s 
próximas al caso. Unu de las 
lineas de defensa pre\'1Stas 
por lus catcdr:.itico'i de dere
c ho penal que defienden a Ro
'em.to Nasciro. Angel Sanch1s 
y Salva dor Palop es la de que 
las pruebas fueron obtenidas 
ilcg~1 lrnentc por el juez Luis 
M ans lano . por lo que no pue
den ser te nidas en cuenta en el 
proceso. 

En el caso que el Tribunul 
Supremo considerase q ue las 
pruebas existentes contra los 
tres inculpados fueron obtem
d a s ilegalmente. C:stas no po· 
drian se r tenid as en cuenta y 
prc\lisiblcmcnte se produciria 
la absolución por falta de 
pruebas. 

Este hecho. sin embanzo. 
e~ mu) poco frecucnlc ~ Í)m 
ello lo' abogado' ~e 111chnan. 
~ 111 desc:irtar 1.J.s o tras \ i.J.s de 
actuación. por pl:.tntc:.ir recur
sos por dcfeclOs de form:i que 
i1~lphqucn la nulidad de actu:i
c1rn1cs. 

Los letrados tienen 
una impresión 
inicial "bastante 
optimista" 

Ll l'AI'". \\adrid 
1.os abogado< dcfen<ore< del 
«tHo .\'astiro. tras permane
cer :t) cr reunidos. em111cron 
la opinión de que 13 1mpre
... urn que. p1)r d ruo111cn10. 
ofrece el ~umanu e' -hJ"lt.1n
h .: op1im1) t J-. según informo 
:1 C'\te pcrh°n'iko el lctr:..ido 
~ 1 anltcl Coho<lcl Ro,;il, abo· 
~.utn 1.h.· S:tl\'a<lor P .ilop 1 .11 
1111prcMOn )e funJam\.'llt J en 
13 versión de p a labra ofreci
da po r el le t rado de Ruscndo 
Naseiro. J avier Bo i).. ünico 
letrado que ha~ta ahora h.1 
l cn ido :..icec!'-O al )U fTl :HtU 

c.:uyu ~ccrc to fue le\'ant:.ido e l 
juc\'es Ultimo por el Tribunal 
Supremo. 

Según lo> abogado> de· 
fen,nrc~. haq:t el mome nto 
'º'º R,H\ ha tenido .1\."le"IO J 

IJs actuaciones. si bien no hJ 
tenido tiempo de leer lo~ -oo 
folio~ de que cn~ii:.! ~~. i"~ . ... .. : 
h j ··,>JCjdO la) d1h~ellCIJ' - ~ 

de est e primer co1hll' H111cn to 
ha obte nido una imprc ... 1ó 11 
optimist a. que "' u "\ cokgas 
h:111 :i ~u rnido. 

Los :.ibnga<lns han .u:or
d:1do que p~ar;t disc1);1r un.1 
e$lr:1teg1:1 CtHH\111. ··\. .... 11\.'1.\.'• 

"'ario un e ... 1ud10 m;i... .1 fon <l n 
de l;1, :u;t11:ir1on"·" .. . 111fu1 11h1 
Cubo Ucf Ko~al. 

ScgU n Coho del H. o~al , l o~ 
let r:.tdos defcnsore) e o1111 ... 10-

naron :il abogado Lu1' Ro
dr íguez R amos. defcn,ln de 
..-\ngcl S:inchis. p3r.l que co· 
municara a In"' pcriod1'-tJ) el 
.1"·ucnJn adoptado .. 1 r"·,~r 
dc lo c.·u.tl 11111gun red.1\.'hlí dc 
El. P ,\ i S fue con\ ocadn por 
d1dh1 lctr:11.ft1. o,,... rcJj1.to· 
re ' d1..· c~ tc pcriúdi'-"O intc nt.1-
r on ponerse en '-·ontai.:to. "IUJ 

C\lto. con el lc tr ;1do Rodr1-
g11c1 R:1mo~ 
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ESPANA 
Inesperada y patética comparecencia del ex tesorero del PP en la sede del partido 

Na5eiro exculpa a Fraga y Aznar y asegura 
que ·hablaba en broma con el conce¡al Palop 
Rosendo Naseiro compareció ayer, 
de fo rma inesperada, ante los 
medios de comunicación pa ra 
excu lpar a Fraga y Aznar de cual
quier responsabilidad en la gestión 

de los fondos del PP. Nervioso, con 
dificultades para expresarse, asegu
ró: «Yo hablé algunas veces, no 
muchas, con el señor Palo p. La 
mayor parte de las veces, de b ro-

ma». La idea de exculpar a sus 
máximos dirigentes fue siempre 
obsesiva. No se le pudieron fo r
mular p reguntas. Se anunció que 
no era una rueda de prensa al uso. 

JULIAN V.CALLE 
Madrid 

El ex tesorero del PP Roscndo 
Nasciro. uno de los implicados 
en las diligencias abiertas por 
el juez Luis Manglano por un 
presunto delito de cohecho. 
compareció ayer. de forma incs· 
pcr:ida. :in1c lo~ medio"" de 
comunicación pam exculpar a 
Manuel Fraga y José María 
A.znar de cualquier irrcgulari· 
d:td que ~e haya comc1ido en 
1:1 gc!<ltiún de los fomh>' tJcl par· 
tido y pumualizar que la mayo· 
rfa <le las oca~ioncs en que 
habló con Salvador Palop fue 
«de bromau. 

Esa exculpación ian enérgica 
de los máximos dirigentes de su 
pariido no fue ian nítida cuando 
se le pregunió por el concejal 
Salvador Palop y el diputado 
Angel Sanchis, de los que dijo: 
•Yo tengo que presumir que no 
han hecho nada. Ni ellos ni 
nadie han coniado con mi auto
rización para hacer gestión 
alguna•. 

L1 comparecencia de Rosen- . 
do Nasciro ante los medios de 
comunicación fue tan inespera
da como patética. Nervioso. con 
dificultades al expresarse, su 
principal objetivo fue exculpar 
a Fraga y a Aznar. 

Sólo lo que quería decir 

Su presencia en la snla de 
prensa de la sede central del 
partido fue anunciada por el 
¡efe de prensa del PP, Miguel 
Angel Rodríguez. como •una 
mccfa de prcns:t no :ti 11"\o" n 
•sólo para lo que él quiere 
decir• . 

• Espero que ustedes lo 
entiendan-. fueron las últimas 
palab ras de Miguel An$el 
ltodrigm:z ;intcs <le que N:isc1ro 
inicinra su exposición. Este 
periódico no pudo confirmar si 
Naseiro fue obligado ayer por 
los m:\ximos c.Jirigcntcs :t cnm· 
parecer ante tus medio~ de 
comunicación, pero reconoció 
que lo hacía sin previa consuh:i 
a su abogado. 

• Mi abogado cuando me vea 
me va n quitar la piel•, dijo 
Ro~ndo Nasciru al final <le su 
intervención, para frenar la ava
lancha de preguntas que le 
empezaban a formular los 
representantes de los medios de 
comunicación. 

La idea fuerza de su com
parecencia fue la exculpación de 
Aznar y Fraga, lo que hizo en 
varias ocasiones y .con distintas 
expresiones semánticas. • Pongo 
la mano en el fuego por Manuel 
Fraga y José María Aznar en 

Honndo Nnsriro rompartció nytr, dt íormn lnrsprrndn, nnle los 

que no han cometido nin~una El ex tesorero del PI' aseguró 
irregularidad en la captacuión c¡uc nunca ha dejado en manos 
de fondos para el partido .. , fu e ce otras personas las funciones 
la afirmación m~s contundente de pedir dinero para el partido. 
de Nasciro. f<ly si alguien hubiera ac1undo 

Nnsciro reiteró que • Fraga y así lo ha hecho sin mi permiso, 
Aznar están libres de toda sos· que era el tesorero•. 
pecha• y en todo momento asu- Negó, asimismo, que nlguna 
mió toda la responsabilidad en cmprcs.1 haya dado una dona-
cu:rn10 :1 la btsti6n de fondos citín al PP h:1ju la pmmc'a de 
del l'I'. Negó que el partido una recalificación de terrenos o 
haya pedido dinero a empresas una contrata y que en la gestión 
a cambio de conceder favores de los fondos del PP se hayan 
en los ayuntamientos o institu- producido irregularidades. 
cioncs gobernadas por el PP. A pesar de la< directrices 

Se pedirán nuevas diligencias 
F. J. S /ifu,fnil 

El fiscal general del Estado. Lcopoldo Torres, anunció que 
se pedin\n nuevas diligencias en torno al caso N11.teiro una 
vez q ue se hayan estudiado las actuaciones realizadas hasta 
el momento. Torres no quiso adelantar si estas próximas 
diligencias ~e refieren a la solicitud ele suplic:uorio~ tt h:t..Ci l:.t 
que nu cslén prcparat..las la$ ~olicitm.Jcs• . 

Respecto a las críticas que ha recibido por parte del 
presidente del Partido Popular, José María Aznnr, que le 
reprochó no tener el mismo celo en este caso que en el 
de Juan Guerra, Torres serialó que el líder popular •CS 
muy duerio de opinar sobre el ministerio fiscal, que cst~ 
sometido a las crít icas, aunque su opinión no me motiva 
para tomar decisiones. De cualquier modo, no quiero entrar 
en polémicas•. 

Torres indicó que el fiscal que se va a encargar de este 
caso será Martín Casallo, con el que colaborará el también 
fiscal Emilio Vez. 

periodistas rn In srde del PP. 

marcadas por el jefe de prensa 
de Aznar para la comparecencia 
de Nasciro, se le formularon 
algunas preguntas al ex tesorero 
del PP. 

Sorprendió su contestación 
sobre las conversaciones que 
mantuvo con Palop. • Yo hablé 
algunas veces, no muchas. con 
el scimr Palnp. l..:1 mayor parte 
de las veces. de broma.. 

Se le pidieron explicaciones 
sobre esa afirmación pero elu
dió una contestación clara. 
Argumentó entonces que el 
caso no cstaha ahierto. porque 
el secreto del sumario solo se 
había levantado para las panes 
implicadas en el sumario. 

Reconoclmlcnlo 

No obstante, dado su nervio· 
sismo ante las preguntas de los 
periodistas, afirmó que no se iba 
a referir a •niguna convc~1-
ción• llel sumario. 

Al final trató de justificar su 
deficiente oratoria. •Es la pri
mera vez en mi vida que com
parezco ante los medios de 
comunicación,., argumentó. 

La comparecencia de Naseiro 
fue •Cerrada• por el jefe de 
prensa de Aznar entre las pre
guntas que los periodistas con· 
tinuaban haciendo a Naseiro 
desde todos los rincones de In 
sala de prensa. 

Sanchís: «Palop 
me dijo .que un 
tío nos daba 
sesenta millones» 

011>'\.IDM...u.d 

En unas declaraciones a la 
agencia Lid el diputado del 
PP Angel Sanchís reconocía 
que. efectivamente. se había 
producido la entrevista tele
fónica entre él y Palop a la 
que hacían referencia diver
sos medios info rmativos. con 
un supuesto reparto de dine
ro, • pero se trataba de una 
conversación en términos 
coloquiales y se notará pcr· 
fcctamente el día que se 
escuche la cinta. aunque la 
transcripción literaria parece 
muy distinta ... 

.. una convcr ..... 1cit>n - de· 
claró - en la que Palop me 
llama para decirme que "hay 
un tío que nos da 60 millo
nes". Yo le contesto que 
estupendo. él me comenta 
que la mitad para él y la 
mitad para mi y yo le digo 
que de eso nada. que todo 
todo para mi. Pero no se tra· 
taba de dinero para naso· 
iros, hablábamos de su sede 
y mi sede. la valenciana y 
la nacional. Y nunca más se 
vuelve a hablar del asunto. 
porque ni se cobra el dinero, 
ni pasa nada. Todo el lío que 
se ha montado es complc· 
lamente absurdo". 

Insistió Sanchís en que las 
finanzas del partido e.ián 
claras y que nunca se ha 
cobrado a empresas a cam· 
bio de contrapre<taciones y 
que únicamente se han pcd1· 
do donaciones a empresas y 
particulares para financiar 
los gastos del partido, lo que 
permite la ley. 

• No conozco a Janini. no 
he hablado en toda mi vida 
con él. miente quien diga 
que he intervenido para que 
se le concediese una obra a 
su empresa a cambio de 
unos millones-. dijo An~cl 
S:inchís. 

En declaraciones a Dl6. el 
diputado popular afirmó 
que. evidentemente, • Ma· 
nucl Fraga y José Moría 
Aznar nunca han tenido 
!elación :.ilguna Cl'" :1lsn 
irregular. De eso doy fe por 
conocimiento propio y dircc· 
to ... 

Sanchís ~e ~lid: 1 r i1aha de 
esta forma con la!<. dcclar~1-
cioncs efectuadas a mcUio
día en el mismo sentido por 
Roscndo Naseiro. •Diga lo 
que diga el señor Nasciro 
-:ifirm6- c~toy de :-icucrdn 
con '51, lo mbmu yuc cun 
mi partido•. 

Respecto a su situación 
personal dijo que estaba 
"::ibsolutamcnte tranquilo•. 
porque • estoy totalmente 
seguro de que no hay nada 
ilícito en mi actuación'" . 

Sanchís no quiso analizar 
si el caso Naseiro podria ser 
una cortina de humo para 
tapar el reciente escándalo 
sobre Juan Guerra. 
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Tres notas opacas 
ow:woca- ww-....., 

J. M. Gironés 
se sien te ~ 

J . J. PEREZ BENLLOCH __ 

El levnn1<'1mionto del secreto 
sumnrial del e.oso Nassiro ha 
sido una buena noticia, a mi 
ontonder y seguramente tam· 
bión al tuyo. mi querido direc
tor. Eso no quiere decir, como 
pudiera creer algUn morboso. 
que las diligencias se convier· 
tan en pregón de ciego para la 
complacencia de los morbosos. 
Desde la sala segunda del Tri· 
bunal Supremo. que entiende 
on el caso, se ha recordado ya 
que siguen vigentes las limita· 
ciones de la ley de enjuicia· 
miento criminal, que restringe 
el conocimiento del sumario a 
las partes interesadas. 

Este desvelamiento no va a 
impedir que se sigan improvi· 
sando molinos de viento a par· 
ti r de confidencias interesadas 
o por la tomeridad de imagina· 
ciones aguerridas. Se han pu· 
blicado tantas extravagancias. 
en alguna prensa de Madrid, 
sobre todo. que dudo dosapn· 
rozcan por ensalmo. Sólo que 
ahora. los afamados interroga· 
torios del juez Luis Monglono 
han dejado do ser un arcano y 
los letrados defensores podrán 
acotar las demasías que se 
van vertiendo, y que no han 
respetado siquiera la intimidad 
de la alcoba. Como sabes, en 
los cenilculos tertulianos se 
apuesta por la homosexuali
dad de alguno de los implica
dos. lo cual me parece un des· 
propósito do lo más bestia e 
ibórico. 

O tr o n::.µocto positivo do 
oste a sunto es, a mi entender. 
la defensa corporativa dol cita· 
do magistrado. crucificado sin 
piodad por las almas sensibles 

con los derechos humanos que 
acaban de descubrir. Diriase 
que ol austero juzgador apren· 
dió loo tócnicas Inquisitivas on 
las retaguardias del Vietnam y 
que el simpático Salvador Pa
lop es un tiorno marine someti· 
do a torturas incalificables. Un 
poco más y 1a cúpula del PP 
echa mano de Amnistía lnter· 
nacional para salvar la integri· 
dad psicológica do sus implica· 
dos. 

No obstante estos l antasias 
y oxcosos, convendrñs conmi· 
go. indulgenle dir ector, que 
tambión soria pasarse do rosca 
emprender accionas contra los 
titularos do tamañas bobadas. 
Al fin y al cabo. nadie so las ha 
crofdo y son asimismo una ser· 
vidumbre del papel estelar 
- más o menos buscad~ que 
dosempe~a el poder Judicial en 
los medios de comunicación. 
Bien to consta quo cuando se 
salta al ruedo de la informa· 
clón. de los llamados mass 
media, rige la ley no escrita 
quo haco pagar muy caro la 
notoriedad pública. El fiscal 
Enrique Beltrán sabo cuánto 
vale uno de esos peines. Acep· 
tó sor reina por un din en tele· 
visión y mo tomo que todavia 
ostaró aplicándose árni ca en 
los escozores. 

También me parece do por· 
las quo la causa so tramite por 
el procedim iento abreviado 
par a aligorM las diligencias. 
Salvados los maticos tócnicos, 
doblorn ser el procedimiento 
habitual do todas las causas. 
no obstante la pncioncia que 
requioron las docisionos jurldi· 
ca s, como observaba en estas 
páginas el profesor Jav i er 
Bol x. Poro este ilustre catedrá· 
tico sabe con sobrado funda· 
mento cuán graves consecuen· 
cias tiene la morosidad para 
los inoconles ompnpolodos 
quo anhelan eliminar toda sos· 
pecha sobre su dignidad. 

Al rospocto -oludo a la len
titud do In rnhqulno judicinl-. 
ostos dios. cnsunlmonte o no, 
mo hon llegodo comontarios 
acerca del caso B/asco, no tan 
olvidado como pudiera creerse. 

Salvad or Palop. 

Han sido comentarios alarman· 
tes y musitados por fuentes 
que merecen mis respetos. Es 
probab le quo. por d iscretos 
que sean y son _los mensaje· 
ros. la impulnción circule entro 
muchos más enterados. ¿Qué 
puede hacer ol ex consel ler 
Rafael Blasco ante eslo Juicio 
paralelo que se urde boca a 
boca? Está Indefenso, como 
todos aquellos que pa~an por 
el mismo calvario. El único qui· 
te d ecisivo es una resoluc16n 
judicial que restablezca la ver· 
dad y restauro, hasta donde 
ello os posible, el prestigio ho· 
rldo. Mientras no se produzca, 
seguirá hablándose d e comi· 
sienes mlllonnrino, vinjos n lns 
islas del Pacifico y contubor· 
ni os pespuntados mono a 
mano con el mismlsimo Juan 
Guerra. 

JOSE ALLJXANllRE 

Mor osid ad - sigo d ici endo 
d e la /udicial- que también 
lastra a actividad de la Admi· 
nistración pública. maniatada a 
veces por el encausamiento in· 
terminab le de funcionarios. 
Pienso ahora en uno de estos, 
con apellidos que parecen sa· 
cados dol Gorha, por lo campa· 
nudos, que tuvo el infortunio de 
caer en una trampa cuando ne· 
gociaba el peaje por un trámite 
burocrático. En Castel lón se 
habló mucho de este entuerto 
hace casi un afio. La lentitud 
do las d iligencias obliga a que 
este ciudadano viva prolosio· 
nalmonto en precario y la con· 
sellerie afectad a haya de con· 
sorvmlo on su puesto. no obs· 
tanto haber perdido la confian· 
za en el mismo. O sea, que 
una justicia lenta es peor que 
una maldición gitana. 

De momento sólo 32 pueblos de la provincia apuestan por el programa de la OMS 

La diputación potencia el plan de «Ciudades 
sanas» en los municipios de la provincia 
LEVANTE-EMV~~~~~ 

El área de salud pública de la 
Diputación de Valencia ha cole· 
brado una reunión, en el salón 
do Reinas do! Palau de la Scala. 
sobre la puos1n en mnrcho dol 
programa de la Organ ización 
Mundial de la Salud Ciudados 
snnas en los municipios do la 
provincia. En este acto estuvie· 
ron presentes la Federación Va· 
lonciana do Municipios y Provin· 
cias y ol Instituto Valenciano de 
Escuelas do Salud Pública. 

El coordinador de la citada 
área d e salud . Vicente Meso· 
guer Jorge. puso de manifiesto 
el alto grado de inte rés que 
muestmn los municipios por ad· 
herirse a este programa. asi 
como la colabcración de la dipu· 

tación en la puesta en marcha 
de los mismos y su coordinación 
con los concejales de sanidad 
do cada municipio. 

L os rosponsoblos de los 
dlngnosticos do !lolud do los mu
nicipios de Godolla, Algemesl, 
Torront y Buñol expusieron las 
distintos formas do llevar a cabo 
ol citado programa. Siguió un 
debate y posteriormente se valo
raron los aspectos técnicos y 
sanitarios. lgualonto se valoró 
posltlvamenle ol intercambio de 
experiencias entre los distintos 
municipios de la provincia de Va· 
loncia que están acogidos a este 
plan do calidad de vida. 

La reunión fue clausurada por 
el doctor José Moreno Canoves, 
responsable y director técnico 

del área de salud de la diputa· 
ción. Cabe resaltar que en lo ac· 
1ualidad hay 32 municipios de la 
provincia do Valencia inscritos 
en el programa do Ciudados 
so nas. 

Libros de historio local 

Por otra parto, la colección de 
libros Histório Local, que pntroci· 
na el servicio de publlcoclonos 
de la diputación, ha sido presen· 
toda públicamente en un neto 
celebrado en el salón de plenos 
de la corporación provincial. 

El acto, quo fuo presidido por 
Francisco Blasco, acompañado 
del diputado do Cultura , Joan 
Bravo, fue presontado por Josop 
Fontana. catedrático de historia 
de la Universidad de Barcelona. 

que hizo de moderador, al tiem· 
po que dio a conocer los cuat/o 
volúmenes que forman parte de 
esta colección. La Historia Lo· 
cal está formada por L'Espai 
viscut , que es el conjunto de po
nencias del pasado congreso do 
historia local celebrado en 1988; 
el número 2 es Tamps d'ava· 
/ots, de Joan Alcázar; el volu· 
man tercero se titula Propiedad 
y cambio socia l. Alzira 1465· 
1768, cuyo autor es Tomás Peris 
Albentosa. Y. por último, el libro 
número cuatro se t~ula Análisis 
local i historia comarcal. La Ri· 
bara del Xúquer, seg/os XIV i 
XV, que es igualmente un con· 
junto do ponencias presentadas 
en las jornadas celebradas en 
Algemesl y Carcaixorrt. 

traicionado 
Bien sabes tú, direc1or. que 

en este oficio uno pasa de Qui
jote arbitrista a arbitrario en me· 
nos quo canta un gallo. Es pos~ 
ble que en osto nota sea reo de 
ambos cargos. Poro acontece 
que me apena la situación del 
jefe de prensa de la Generalitat. 
el dinámico Jod Manuel Giro.. 
nés. Anda el pobre como petto 
apaleado y sin llegar a saber la 
razón del correctivo. que attan· 
ca de la aventura de los ultrali· 
geros -i!SS especie de bicicle· 
ta volador&- y su excursión por 
el Pals Valenciano. 

Llora el colega scbre mi hom· 
bro las inexactitudes que se han 
propalado acerca de esta peri· 
pecio turlstico-aórea. de la que. 
papeles en manos. jura eS1ar en 
pnz con la loy y las au1oridades 
autonómicas y estatales. Cree 
el i ngenuo que con eso tenla 
bostan1o si llegaba la hora de 
las boletadas. como ha llegado. 
Sus superiores so sacuden las 
pulgas y se llaman andana. 

Y lo que es peor: lo apu~a· 
len. Si el hiperdlnámico Gironés 
me admitiese un consejo amigo 
le dlrla que es el momento de 
darles un corte de manga a los 
hombres de Presidencia. Si pro
longa la si1uaci6n se arriesga a 
salir por la puerta falsa. 

La gran 
ensaimada 
nacionalista 

Y te cierro estas notas con 
una bravo referencia a esa en· 
salmada nacionalista que Par e 
Mayor denuncia en su partido. 
la UPV. Dice de algunos compa. 
lloros -<:ontados y conocidos-
que estarían mejor con Gonzá
l ez Llzond o, porque prefieren 
una militancia valencianista. in· 
cluso verbonora, antes que un 
compromiso con la izquierda. 
No me scrprende y conflo que 
tampoco a él le fastidie. Estas 
patologías patrióticas son bas· 
tante comunes cuando se ha 
perdido el norte y el mercado 
politice. Los lizond1stas, en cam
bio. tienen muy claros uno y 
otro: se definen contra el norte y 
venden demagogia a quien la 
compra en lo callo. La UPV pue
de scportar esas bajas. 

Con la cordialidad de siem· 
pre. querido director. 

Diputación provlnc!al. 
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La coordinadora provincial de IS critica el proceso de disgregación qu_e sufre el partido 

Garcés: «El PSOE tiene que moralizar la 
vida pública tomando medidas drásticas» 
EMPAR AIGUES_~---

•Hay quo moralizar la vida 
po/11/ca o Institucional, y el 
PSOE //ene que h11cer un es
fuerzo para dar ejemplo toman· 
do modidas drdsticas• , aseguró 
a Levanto-EMV Vlcent Gorcés, 
dirigente do Izquierda Socialista 
on Valencia, como una de las 
conclusiones a las que ha llega
do osta corriente critica del 
PSOE en una reunión de su co
ordinadora provincial. En la 
mencionada reunión se trataron 
los supuestos casos de corrup
ción polltica que afectan tanto el 
PP. con su caso Nasa/ro, como 
al PSOE. con sus afta/res Gue
rra. Blasco y Valenzue/a, asl 
como temblón abordó la corrien
te lo actuación de la dirección fe
deral del PSOE respecto del diri
gente de Domocracla Socialista, 
Ricardo Garcla Domborenea, y 
ol abandono del partido por 
aquellos militantes Integrados en 
osto confento. 

Sobro los cosos do supuesta 
corrupción polltlca, Vloant Gar
ch dijo que •lo que eslil apare· 
c/endo no tendrfa Importancia si 
/uer11 nada mils un 11fntom11 d11 
actuaciones Individuales que 
son censurables y qu11 la /ustf· 
clD llene que resolver con sus 
medios. Lo que nos preocupa 
es un doble fenómeno que ha 
ap11recldo. y es el que afecta a 
la financiación de los parados, 
un tema muy oscuro•. El dirl· 
gonte de lzqulordo Socialista 
onadió quo •/a corriente crea 
que los partidos, el nuestro in· 
e/u/do, no han puesto los ma· 
dios nocosnrios parn evitar que· 
acl itudos Individua/es puedan 
caer en actos propios de co
rrupción generalizada. También 
nos preocupa do qué manara. 
dentro da los partidos, so pua· 
do hacer un uso do /as finanzas 
par11 porpeluar dotormlnadas 
parcelas do podar. Y nos preo
cupa mucho qua si PSOE daba 
8.000 mi//ontos do posotas•. 

En los casos de Blasco'/, Va· 
lenzuela, Garoés expllo quo 
•nos mantenemos en la poslu· 
ra da qua no as positivo para al 
partÍdo socialista qua no dé una 
respuesta ni so posiciono on 
unos casos en los qua so ro· 
quiere quo se adoptan medidas 
en al ámbito polltico. medidas 
drásticas. El PSOE tieno que 
tener como objotlvo básico o/ 
potenciar los valores propios 
del socialismo, como es la ho· 
nes/idad, y no so dobon utilizar 
las inslítuclonos on bonoliclo 
personal, no tione qua propagar 
/a idea do ·anriquoceos, qua o/ 
murx:Jo so acaba·», 

En cuanto a la actuación do lo 
dirección federal dol partido con 

«Los centristas alicantinos me caen bien» 

Boado CCDS): «No tengo 
ni diferencias políticas 
ni manía a MuñoZ>> 
JUANJO GARCIA.---,__,.....,-

EI presldonto provincial del 
CDS an Valencia y diputado au
tonómico. José Luis Boado, aira· 
vieso un mal momento. Enfren
tado ol presidente federal y lam· 
bl6n diputado, el alicantino Ge· 
rordo Mulloz, se encuentra cada 
dio más acorralado. El úhimo ca
pitulo de esta historio ha sido la 
marginación dol asesor del gru
po porlomentorio, Francisco 
Dovó, ligado a él desde hace 
tiempo. Boodo se niega a admitir 
las di ferencias pollticos con Mu
noz, en una entrevisto que hay 
quo Interpretar al revés. 

-¿Ln decisión de apartar a 
Francisco Dsvó de In asesor/a 
del grupo del CDS en las Cor· 
tes ha sido polltica? 
~o lo sá, pero si lo tuera. croo 

que os ul'ltl doclslón oqulvocada. 
- ¿Esto cos o no iba por 

u•rod? 
- No. Considero que ningún 

militante del CDS serla capaz 
do, por to ooln rozón do lastidinr 
o uno torc oro persono, involu
crar o otra. La ético y la moral do 

los militantes del CDS son otras, 
y eso no seria digno del CDS. · 

- ¿El IAndem Boado-Davó 
va a sufrir e/ complejo Nln•l·D• 
/a Uavs? 

-No, porque yo no mo puodo 
comparar con nadio, y las rolo· 
clones entre Gorclo Ninot y Mn· 
nuel de lo Uave no son, ni de lo· 
Jos, las que yo pueda tonor con 
Francisco Davó. 

-¿Boado so siento ncoffolado 
en e/ CDS, tumo las znncadilas? 

-No. pero en polltlca siempre 
hoy que estar provenidos do 
esas zancadillas. Como curlosl· 
dad, le puedo decir quo on mi 
despacho de la sede provincial 
tengo una foto con uno ptlglnn 
del diario El Molin, dol siglo XIX. 
en la que hay una vlnoto con 
tres personajes. A uno lo están 
serrando la pnta de la olllo, o 
otro lo molon un bnstón ontro los 
piernas y al tercoro le opunolon 
mientras le dan un abrazo. Aun 
asl, creo que on el CDS In polltl· 
ca intomn os diforonto. 

- SI no ncorrn/ndo, ¿si on un 
corral? 

Ricardo Garcfa Damborenea y la 
corriente critica Democracia So-

. clallsta que él lideraba, Garcés 
afirmó que •e/ PSOE ha entra· 
do en una dinámica lenta, paro 
lmparab/o do disgregación do/ 
partido. No os s6/o el caso do 
Domborenea, hay otros casos, 
como los do Martln Soco, Pablo 
Castellano, Busle/o, Alonso 
Puorta ... , gotas qua van col· 
mando el vaso. Esa disgrsga
c/6n está propiciada por la acu· 
mulaci6n do podar, la falta do 
actitud democrática on o/ inlo· 
rior do/ partido y Ja /alta de vo· 
/untad de propiciar un partido 
hnbltabls•. El llder de Izquierda 
Socialista también sol\af6 que do 
momonto no ve amenazado el 

-Son cosas muy d iferentes. 
No croo que ol CDS seo un co· 
rral. Yo aún no he oldo el griterío 
de un gallinero o el olor de un 
corral de cerdos. 

-¿ Oué la sugiero la ciudad 
de Alicante? 

-Alicante me trae buenos re· 
cuerdos, aunque. como en todas 
partos, hny do bueno y do malo. 

-¿Y los olicanlinos do/ CDS? 
-los alicantinos me caen 

bien. Prueba de ello os que mo 
ho casado con una alicantina. 

-¿Cree a Gerordo Muñoz en· 
paz de /ovantar los malos rasul· 
tados que les dan las encuestas? 

-Yo no doy mucho cródito a 
las encuestas: están muy lejos 
de los oloccionos. No obstonto, 
croo que el presldento federal vn 

futuro do la corriente por porte 
dol aparato del partido, •aunque 
nos encontramos batallando y 
sufriendo desde 1979. La co
rriente sigue dl/11renclando entre 
lo que es al PSOE y lo que as la 
dirección del partido, con la que 
no coincidimos; paro seguimos 
pensando qua el PSOE es a/ 
partido d11 /os socialistas•. 

Vicent Gorcés expllo6 que en 
los próximos congresos que ce· 
labrará el partido 1n al ámbito 
federal y nacional, se debe reno
var las orientaciones y hacer au· 
tocrltlca: •Nosotros discrepa· 
mos de /a s11nclón a Dambors
nea, que creemos que ha sido 
muy injusta, y pensamos que a 
la dirección del partido /e ha la/· 
lado voluntad da dlillogo; pero 
también hay que reconocer que 
los errores cometidos por De· 
mocrac/a Soclalísla han propl· 
ciado en gr11n mtldlda esa rup
tura. En cuak¡uler caso, as pre· 
ciso qua se r11cup11re la volun· 
tad de diálogo en el seno del 
parodo. La sinceridad da diálo
go ofrecida por el PSOE a /as 
fuerzas de Izquierda debe em· 
pezar por creérsela y apllcarla 
11n e/ Interior de /a mlsm11 casa. 
Los congresos fendriln qu11 
abordar todos estos lemas y 
cambiar orientaciones, 1111/ 
como la dirección del partido 
deberfJ M umlr Jos effores• . 

Por otra parte, la coordinado
ra provtnclaf de IS valoró poslti· 
vamento el congreso de UGT y 
ol acorcamionto dol PSOE hado 
los sindicatos, sennlando que 
•esperamos que ese diálogo 
continúe a/ negociar la segunda 
parte de la PSP•. IS también 
trató sobre el momento político 
por el que atraviesa Europa con 
la unidad do las dos Afemonins y 
el derrumbomionto do la ideolo· 
glo dol socialismo rool. Gorcés 
dijo ni rospecto que •hay que 
recuperar o/ mensa/e de Ja /z. 
quiarda, porque In derecha se 
está nprovochando•. 

a hacer todo lo posible para lm· 
pulsar al partido. 

- ¿Eso depende da psrso· 
nas como Boado o Muf>oz? 
~ienso que el impulso ver· 

dadero y definitivo ha de vonir 
desdo la figura carismática de 
nuestro llder, Adolfo Suárez. so
bre ol quo gira el panldo ahora. 

-Aparto do sus diferencias 
polllicas, ¿hay man/o porsonal 
entre usted y Mu,,oz? 

-Creo que no hoy diferencias 
politices, y qua a nivel personal 
nos llovamos bien. 

-¿El comit6 y la militllflcla da 
Valencia ostán declarados en re
be/d/o /rente al comité federal? 

-No. 
- Poro si marginados ... 
- TO"JP"CO· 
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Akmnla colaborará con 
la GeneraDtat Valenctana 

El ministro para las Adminis· 
traciones Públicas, Joaquln Al· 
munia, firmará el 1 O de moyo, en 
Valencia. un convenio de colabo
ración entre su departamento y 
la Generalitat, según han infor· 
medo o Efe fuentes de la Conse· 
llerio de Administración Pública. 
El convenio entre el lnstiMo Na· 
clonal de Administración Pública 
(INAP) y el IVAP sa refiere a las 
áreas de selección y formación 
de personal, real lzaaón de estu
dios y organización de samlna· 
rios. Almunia mantendrá una 
reunión con altos cargos. 

García MlraDes va a una 
<~unmr~ parlamentaria 

El presidenta de tas Cortes va· 
lencianas, Antonio Garcla Mira· 
lles, ha asistido, durante todo 
este fin de semana. a las confe· 
rancias de presidentes ·de porta· 
montos y asambleas legislativas 
de las comunidades autónomas, 
que concluirán hoy en Palma de 
Mallorca. Como en los otros dos 
ocasiones, los presidentes deba· 
!irán sobre las normas de funcio
namiento de los cámaras. Los 
presldontes mantendrán contac· 
tos con el presidente de lo Co
munidad, Gabriel Ca/11llas, y el 
del Consell Insular de Mallorca, 
Juan Verger. 

Bono va a Mamid para 111a 
reunión de mello ambienta 

El consaller de Administración 
Pública, Emilrit Bono, participará 
el próximo lunes. en Madrid. en 
uno rouni6n que mantendré el 
ministro de Obras Públicos. Ja. 
vier Sáez Cosculluela, con los 
responsables de Medio Ambien· 
te de las comunidades autóno· 
mas. Los te mas incluidos en 
esto conferencia sectorial de me· 
dio ambiente son el estudio de 
las lineas básicas de la política 
modioambientat, el plan de resi· 
duos sólidos, to calidad de las 
aguas, los piones de saneamien· 
to y un programa de cooperación 
con los comunidades. 

Ramón será reelegido 
presidente regional de UV 

El pre sidente reg ional de 
Unión Valenciano, Miguel Ramón 
Izquierdo, sortl reelegido en su 
cargo el próximo domingo, en ta 
XIV Asamblea general extraordl· 
narla del partido, al encabezar la 
única candidatura prosentada, 
según informaron fuentes de UV. 
Un comunicado de los regiona
listas sal\ala que •aunque /a lis
ta que encabeza Miguel Ramón 
es v/rtualmsnle ganadora. el ac
tual pr .. íd•nt• regional plantH· 
rA ante /a 11umb/aa /a votación 
de la misma•. En esta lista figu· 
ron Juan Olivar. Vicente Gonz¡\. 
lez y Héctor Villolba, entre otros. 

La dirección del Caces ss 
entrevistó con Lerma 
LEVANTE-EMV ____ _ 

Lo junta directiva del Centro 
de Estudios Culturales, Econ6· 
micos y Sociales (C.ces) se en
trevistó con el presidente de ta 
Genoratitat , Joan Lerma, para 
exponerle los objetivos de esta 
plataforma de debate de la iz· 
qulorda valenciana e Invitarle a 
todos los actos que se ceteb<en. 

Pérez Casado y Vicent Gar
cés anunciaron al titular del Con· 
sell que el próximo día t 7 de 
mayo tendrá lugar la primera 
meso redonda, que versará so
bro la situnci6n de lo izquierda 
en Espalla. 
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:>O Ambos políticos niegan su implicación en el 'caso N aseiro' 

El sumario confirma que Fraga y Azoar sabían 
de las operaciones ilícitas a favor del PP 
Los indicios de cohecho descubiertos por el 
juez Luis Manglano en la inves tigación del 
llamado caso N aseiro confirman que José Ma· 
ría Aznar y Manuel Fraga conocía!) las opera· 
dones presuntamente ilícitas de Angel San· 

chis, Rosendo Naseiro y Salvador Palop para 
captar fondos con destino al PP, según fuen· 
tes jurídicas con acceso al sumario. En las 
conversaciones telefónicas intervenidas a Na· 
seiro y Palop se evidencia que Azoar protegía 

a este último y que Fraga se llevó a Galicia 
300 millones de pesetas procedentes de su
puestas donaciones al PP, de los que sólo me
nos de 100 aparecen contabilizados. Fraga y 
Aznar desmintieron ayer su implicación. 

Las largas horas de cintas mag· 
nctofónicas grabadas y las decla· 
raciones de algunos de los impli· 
cados en las diligencias judiciales 
iniciadas en Valencia y en poder 
de la Sala Segund a del Tribunal 
Supremo muestran que Palop es 
el hombre de Azoar en la Comu· 
nidad Valenciana y que desea 
que se entienda con Naseiro a ni· 
vel nacional, fren te a las interfe· 
rencias del anterior tesorero, Án· 
gel Sanchis, y a nivel provincial, 
de Pedro Agramunt. Las cintas 
revelan una fluidez de comunica· 
ción con /\znar y Fraga que indu· 
jeron al juez Manglano a la con· 
vicción de que ambos dirigentes 
conocían los s upue s tos CO · 

hechos . 
En tre los nu merosos datos 

que figuran en el sum ario destaca 
la cena de Azoar y Palop, en di
ciembre de 1989. en el hotel As· 
toria de Valencia y las afirmacio· 
ncs de Palop a Naseiro sobre la 
confianza obtenida del actual 
presidente. así como la confidcn· 
cia de Naseiro sobre que la dimi· 
sión de José Antonio Segurado 
en la dirección del PP estaba re· 
lacionada con el deseo de éste de 
acaparar el úrea económica del 
part ido. Asimismo. Nasciro re· 
vela que en la etapa de Fraga a l 
frent e del PP. unas veces era el 
presidente y otras él mismo quie· 
ncs recibían las donaciones de 
empresarios agradecidos quepa· 
saban por taquilla. 

La investigación vincula estas 
revelaciones con los supuestos 
cohechos en relación con la con· 
cesión de las basuras de Alican
te, las obras de Cullcra (Valen· 
cia), el polideportivo de Vale ncia 
y el alumbrado para el área de 
Fuencarral·El Pardo (Madrid). 
entre otras. 

Por su parte, el presidente del 
Partido Popular, José María Az· 
na r, y el presidente del Ejecutivo 

Manuel Fraga, durante su conferencia de prensa de ayer en Santiago de Compostela. 

gallego, Manuel Fraga, en sendas -
conferencias de prensa en San 
Sebastián y en Santiago de Com· 
postela, negaron las acusaciones 
de implicación en el caso. José 
Maria Azoar acusó al fiscal ge· 
neral del Estado, Leopoldo To· 
rres, de tener "celo especial" en 
el caso Naseiro. 

Fraga reiteró: "Yo no soy par· 
te ni estoy acusado". Los aboga· DOMINGO 6 DE MAYO DE 1990 
dos Javier Boix, de Sanchis, y ¡ Mo XV. Número 4.765 
Manuel Cobo del Rosal, de Pa-
lop, negaron que pretendan ini- !iiiiii!!!i!!i!!!i!!i!!!i!!i!!!i!!i!!!i!!i!!!i!!i!!!i!!i!!!i!!i!!!i!!i!!!i!!i!~ 
ciar acciones por supuestas co· -------
acciones del juez. 
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LA 1 VESTIGACIO SOBRE EL PARTIDO POPULAR 

El concejal del PP no inculpó en sus declaraciones a los directivos de empresas constructoras implicadas 

Manglano aporta pruebas contra Sanchis y Palop 
en las diligencias del 'caso N aseiro' 

FRANCESC DA YA RRI . Valencia 
El juez Luis /\ lan~lnno hn rcmilido a l Tribt> 
nnl Supre mo pruebas que acu~an a l ex tesore
ro del Purlido Popular (PP ), Angel Sanchis , y 
el concejnl del Ayunlnm ienlo de Valencia Sal· 
vndor Palop. s egí1n íuen1es jurídicos próximas 

a los implicados. l...ns prucbus con1ra Naseiro, 
lcsnrero del PP en el momenlo de la delen· 
ción, son menos conlundcnlcs. S in embargo, 
las diligencias remilidns no con!lenen pruebns 
concundcnlcs conlrn ni menos dos directivos 
de las empresas inveslignda s - Bonel, de 

Hua rlc. y Dala guer, de ETRA-. ni conlra el 
nrqui!eclo de C ullern Luis Ln!orre. P alop ha· 
bla en las cinlas grabndas de suma s de dinero 
por• el pnrlido. cuyo origen no pudo explicar. 
Pero en su declaración no implicó n los dlrecli· 
vos de lns empresas lnvesligndns. 

El juez Manglano conoció. n 1rn
vés de las cintas. la cxis1cncia de 
comisiones y fucries sumns de di 
nero de las que habla Palop con 
S anchis. En me nor med ida, el 
concejal popular hab la sobre el 
mismo asunto con Roscnd o Na
sciro. lesorcro del PP en e l mo· 
mcnio d e la detención. Para co
nocer el origen de ese dinero. 
M anglano 1cnia prcvis10 dedicar 
varios meses a investigar el caso. 
El director de una s ucursal del 
Banco Central en Valencia advir-
1ió a Palop de que sus cuentas cs
laban inlcrvcnidas y Manglano 
prccipi1ó la dclcnción. T ras esla 
precipi1ación no deseado. el juez 
sólo pudo recurrir a los intc rro 
ga1or ios como medio de obte n
ción de esas pruebas. La incomu
nicación decretada garantiz:aba 
una mejor ob1c nción de da1os a 
1ravés de los inicrrogatorios. al 
no c•is1ir posibles acuerdos en· 
trc los dc1e11 idos ni preparación 
por pnrlc de s us defensores. 

T ras la dc1cnció11 de los impli
cados, el j uez prcgumó a los de· 
icnidos sobre m uchas d e las ad
judicaciones y cont ratas a varins 
empresa s. en Valencia. Alicante , 
Cullcra, Elche. Madrid y Torrc
vicja. pero no consiguió pruebas 
contundentes que relacionen e l 
dinero del que hablan Palop y 
Sanchis y. en menor medida Na
sciro, con adjudicac1onc~ concre
tas. Po r el con1rar10. de lns dili· 
gcncias remitidas se deduce que 
algunos d etenidos esi:i n pr:icii
camente exculpados. 

Salvador Polop, tms sor puesto en llbor tod on Volonela. 

El arq uitecto del Ayun1amicn -
10 de C u lle ra (Valencia). Luis La
lorrc. fue de1cnido por error y 
conirn él no se sigue ya acusn
ción alguna. En las cinias apare
ce la °'presión "el nrquilccto de 
Culicra·. pero no se trata del ac
tual. que es Ln1orrc. 

Un a fu ente dircct nmente reln
cionnd a con In investigación ha 
scílalado a cslc periód ico que ni 
menos oiros d os de los dele nidos 
hon salido "bien parados" de los 
in terrogatorios. Esta fu ente citó 
e l caso del d elegado de lo empre
sa Huarte. Carlos Boncl, cuya 
voz a pareció en una de lns cintas 

grabadas por la policia en donde 
hacia referencia a In const ruc
ción del polidcport ivo d e la calle 
del Docior Lluch de Valencia. 
Boñc1 llamó a l'alop a su ca.sa y 
no al Ayuntamiento, pero, a nte el 
juez. pudo explicar q ue con c s1c 
con tacto in tcnt nba camb iar el 
scn1ido del vo10 d el Grupo Popu
la r sobre una indemniz a c ió n , 
pero sin cont raparti da~. 

Balagur r , muy r nte ro 

Otra fuente sc~aló que 1nmpoco 
contra Luis Dalagucr, presidente 
d e la empresa ETRA, el juez ha 
conseguido prueb:is contunden· 
1cs. Ni Pnlop lo implicó. sino q ue 
explicó que sólo hnbia in1cn1ndo 
ayudarle en sus negocios, ni el 
propio Dnlagucr, m uy cnicro du
rante su dcclnración, o freció da
los que pudieran au1oinculparlo. 

Uno de c Slos informantes re
sumió gr:ificamcnle la actitud d e 
Salvador Palop duran le la dccla· 

La cinta íntima 
F. o . Valencia 

En una de l:is cintas grabadas 
por 1:1 pt>lieia en el denominado 
nuo "'""~"ª :ic ewucha la con· 
vcrsación mantenida entre Pa
lop y una mujer. Ambos !rotan 
de cuestiones pcrson:iles. Sal
vador Palop fue informado de 
la existencia de cst:i grabación 
y solici1ó. junio a su abogado 
de oficio. la dcsirucción de la 
mism a. El juez y el fi scal la hn· 
bia n incluido porque ad em ás 
de l:i~ cuestione..¡ in1im;"· los 
11111.:rloeuture' cíe..:1úan refe
rencias genérica~ a asunios fi
nancieros. A pesar de esta cir
cunstancia. la cint:i fue borra
da en el m1,mo :1cto de l:t de
d:ir:11:11l11 ) la' tran,eripcionc' 

por c scrilo fueron destruidas. 
Esta cinta es la única en la q ue 
se hacen referencias a cucstio-
ne~ pcrsonalc,. 

Por otra parle, una de las 
personas relacionad as con la 
invcs1igación c•plicó a esie pe· 
riódico que las conversaciones 
cnlrc Pnlop y N asci ro graba
das por In policia son "muy po
liticas ... Roscndo Nnsci ro m a
nifestó anlea yer que hablaba 
en cla ve de b rom a. Po r el con· 
trario , la "1i convcrsncioncs entre 
1•~1 lop y A ngel Sa11du~ "m m {as 
amigables. Est e informante 
aseguró que las refe rencias al 
prcsidenle del P P. José ~farin 
A7n:ir. que :ip:1rcccn en l::u 
c~rnver.;ae 1011e,, fuercm cxpl1-

ración con esta frase: .. Nunca se 
lo agr3dcccr:ín, pero no inculpó a 
nadie". "Otra cosa es la implica
ción del partido a lravés de las 
cinias grabadas·. concluyó cs1a 
fuente . 

Por otra p3rte, J avier Boix, 
d efensor de Roscndo Nasciro , 
secrelario d e finanzas del PP. re
salló ayer en Al icanle su impre
sión .. positiva y optimista .. para 
su clicnic iras revisar las diligen
cias del caso. Boix es el ünico 
abogado personado en la causa 
has1a el momenlo y sólo él ha 1c
nido acceso, entre todos los de
fensores. a los 700 folios que inic
gran la causa. segün infor ma 
Mrnchu llllin. 

Boix. que se t rasladó a Ma
drid el pasado viernes para a cu
di r a In sede d el Tribunal Suprc· 
mo. donde In fu e proporcionndn 
una copia del sumario , calificó de 
muy de sproporcio nadas las in
formaciones que hnsl3 el m o
mcnio se hnn difundido sobre s u 

cad as po r Snlvador P a lop 
como ·¡nmasmatlas suyas-. 

Scglin cslc informante, Pa
lop mantuvo un to no uniforme 
en sus declaraciones. aunque 
en ocasiones se mostrab3 can
sado. En ocasiones declaró de 
pie. e incluso paseando por el 
despacho del juez. y se lo mó 
1iempo para responder algunas 
pregunlas. 

Durnntc todo el inter roga
torio. P:i lo p aseguró que creía 
que tenia intervenido el teléfo
no de:ide el principio. Sólo :11 fi . 
nal se enteró de que la primera 
intervención ib a di rigida a in
ves1igar un asunto de drogas 
relac1on:tdo con !iiU hermano 
Rafael 

cliente y a~adió: •y no olvide· 
mos que iodo el nsunto se deno
mina ca.so Na.stiro ... 

T ras r evisar el sumario. Doix 
m:rntuvo una re unión con Rosen· 
do Nasciro, quien. según el abo
gado, se enc uentra bastante tran· 
qui lo. Prcgunlado sobre la si1ua
ción del rcs10 d e los im plicndos. 
Javier Boix d eclinó realizar nin
gún tipo de valoración y sólo res
pondió: "Eso que lo digan sus 
abogados·. 

Asimismo, Boix pidió p:icien· 
cia a los periodistas. ya que en 
principio dur:m tc est a semana no 
tiene previsto plantear jurídica· 
mente el asunto, por tener que 
realizar o tras a ctividad es pnr · 
1ic ulnrcs. " Yo soy muy sosegado, 
y hay que tener en cuen tn que ju
ríd icamente e ste tema se p lan
teará como si fuera un hurto de 
40.000 pesetas. aunque c vidcn1c
mentc este caso no tiene t anta 
t ra scend encia política como el 
01ro·. dijo. 

, 
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Jueces progresistas 
atacan la ocultación 
de "la delincuencia 
de los negocios" 

R f>I l.A CUADRA, f\bdrid 
1.:.1 co11ute permanente <le l.i 
:isociación judicial progresis
ta y minor it aria Jueces para la 
Democracia, en relación con 
las criticas al j uez. Luis Man· 
glano -que inves tigó en Va
lencia el ctuo Nastiro-. recor
d ó ayer que el oficio de juez 
incluye '"asumir con sere nidad 
13s criticas. incluso injustific3-
da~ - . Sin em bargo. consideró 
q ue - c1 humo d ifund ido- no 
ha pod ido ocuhar a los ciuda
da nos la evidencia d e que "la 
delincuenc ia de los negocios 
ha contamina do gravemente 
:ilg,unos sectores de la acth·i
d.1d pulitu:u-Jdmini<tr;1ti\3-

r\ l:i reunión. cclebrad.i 
3\er en la sede madrilci'la de 
IÓs ¡uzgados. asistieron los 
miembros del secretariado de 
Jueces par:1 la Democracia ' 
lus coordinadores tcrritona._ 
les. así como el asociado 
M:mgl:\no. que se encontraba 
en Madrid por la grave cnfcr· 
medad de un familiar El 
acuerdo fue adoptado por 
un::rn1midad y panió de la 
convicción de que .. el juez 
M an¡!lano no rrcc1~a dcíen
~a"'. y:i que - ias :11.:tuacmne" 
JUd h.:1alc' procc~almentc cu
rrec t as se defiend en pc>r ~¡ 
mismas ... 

"Doble mornl" 

-sin cmb:lrgo. si resulta preci
so 11:1111:.ir la atención sobre 
ciertas :ictit udes-. sc1)ala 13 
asoci:ic1ón ... p roducidas en 
torno a este c:iso. de las que 
'e h:rn hecho ccn detcrmina
t..l t" medio' de comunica· 
ción-. Reprocha a -algunos 
celosos c ultivadores de la do
b le moral social y poli1ica. JU
gadorcs de \Cnt aJa-. que 
h:.1~ an recl::imado un .. d oble 
metro procesal. demostrando 
que no pueden c:opor1ar la 
idea de ocupar dentro del sis
tema. tamb1Cn del s1<tcma pe· 
n:.il. utr::1 posiciOn ... dice. -que 
l::i. de bcncíiciarios -. actitud 
que k' conduce a la .. audacia 
para la calum n13" ) a l "des
p recio por los in str umentos 
lel!a lco¡; .. , 

Jucce~ para l~t Democracia 
:tcusu a estos sectores de pa
trimonializ:ir l::i independen
cia judicia l) limi<arla ·por los 
11Hcrcsc..¡ que ello~ adminis
tr an n rcprcscnt:tn ... 
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SOB RE EL PARTIDO POPULAR 

Fraga dice que no necesita que le exculpe nadie 

Azoar acusa al fiscal del 
Estado de "celo especial" 
en el 'caso Naseiro' 

A. l. / X. 11 . Son Scbastián / Sanlla~o de Compostela 
El presidente del Partido l'opulnr (PP), José Morfa Aznar, y el jefe del 
Ejeculívo gallego, 1"1anuel Frogo, lanzaron ayer uno ofens iva de lmo· 
i::cn para exculparse de lns acusaciones de implkad6n en el caso Nasti
ro . Aznar rr lt k11 n)cr l'O una cuníercncha de prcn'a en S an Sl'ba~c i:i n 
la pos tura dt l fiscal gen<ral dt l Estado. Lropoldo Torres, en torno • 
este aso, ya que. a s u juicio, ha mos trado .. un celo especial para unos 
1Cm3S difcrcnlt ni de olros- . Fraga dijo cn otra conícrcncia en Santia
~o de Comp<J•l<ln que no necesita que nadie le exculpe. 

En una alu~ión a un:1s dc::c l3r3-
ciones de Lcopoldo Torres en las 
que decía que en este caso "se 
está sobrepasando el derecho a 
la d efensa". José Maria Aznar 
manifestó que el fiscal general 
del Estado no está valorando que 
"el derecho efectivo a la defensa 
tod<1via no h:t. empezado ... 

José M3rÍ3 Aznar aseguró 
que todo lo referente al tema de 
Roscndo Nasciro sigue estando 
muy oscuro. alegando que se des· 
conocen los términos del suma· 
río y a~adiendo que no estaba 
dispuesto a rcnlizar valoraciones 
sobre suposiciones y presuncio
nes. "Yo no trabajo sobre esas 
posiciones. lo que tenga que de· 
cir José Marin Aznar lo dice José 
Mnria Aznar y nndic es intérpre
te de José J\faria Aznar", dijo. 

El presidente del PP agregó 
que él no se encuentra implicado 
de ninguna mnncra en el dcnomi· 
nado ca10 Nastlro . .. t\ mi no me 
implica nada ni nadie. en ningu
na forma ni en ningún asunto de 
este tipo", y a~adió que "otra 
cosa bien distinta es que hayo 
gente que pudiera tener muchas 
ganas de que eso fuera nsi". Negó 
de esta forma todns las informa
ciones en las que se asegura que 
en unas cintas m:ignctoíónicns 
aparecen citados tanto él como el 
presidente de la Xunta de Gali· 
cía, Manuel Fraga. Aznar man· 
tuvo a lo largo de la conferencia 
informativa una nctilud dcfcnsi· 
va y esquiva en todas las pregun-

tas que se rcfcri:in al cuso Nu-
1tiro. 

El líder de la oposición mos· 
tró especial inte rés en que se 
aclare si previo n la nctu:ición ju
dicial se desarrolló una labor in· 
vestigadorn de la policia que de
terminó la posterior intervención 
del mJ.giitrado de Valencia. Luis 
Manglano. 

En sus declaraciones. y a pe· 
sarde In insistencia de los infor
madores. José Marin Aznar. elu
dió prccisnr cualquier extremo 
sobre el ctuo Nas.ira y dejó sin 
aclarar si de sus manifestaciones 
podía desprenderse una posible 
in\crvcnción, no estrictamente 
legal, de la policía previa a la ac
tuación judicial que determinó la 
detención incomunicad a del con
cejal de su partido. Salvador Pa
lop y del ex tesorero del PP. Ro
sendo Nasciro. 

"Conducta ejemplar" 

Azoar. en sus referencias a la ac
tuación de In policía en este caso, 
dijo desconocer si las investiga
ciones se habían centrado en el 
partido que él preside. "Me gus
taría saberlo, así como quién sa
bia de esas acluacioncs. con qué 
autorización contaba la policb y 
a quién se dio cuenta". dijo. 1\lu
dicndo a ta transparencia. Aznar 
manifestó su deseo de que todo 
quede aclarado y dijo tener la 
obligación de ercer que dctr:ís 
del cnso N1uriro no hay nadie in-

José M aria Aznar, duranle la conforencla de pronsa do ayer en San Sebas11én. 

tcrcsado en haberlo provocad o 
para tnpar otro tema como el de 
Juan Guerra. 

Por otro lado. Manuel Fraga 
acusó ayer a los socialistas de la 
"crisis mornl y política de nues
tras instituciones". Según Fraga. 
el Partido Popular est:I mante
niendo una "linea de conducta 
ejemplar" de la que su gestión al 
frente del Gobierno gallego "será 
tes timonio especial". 

"Estoy seguro de que no estoy 
acusado porque no puedo estar
lo. Y lo agradezco muchísimo 
pero no necesito ninguna clase 
de exculpaciones". declaró Fraga 
en referencia a las dcclnracioncs 
del ex tesorero de su partido. Ro
scndo Nasciro, quien sc~aló que 
pondria ''la mano en el fuego" 
para defender la honradez del 
presidente de la Xunta y de José 
Maria Aznar. El fundador del PP 
insistió en que · yo no soy parte 
de ese proceso que sigue siendo 
secreto para mi"". 

Fraga ofreció ayer una confc. 

rcncia de prensa tras presidir 
una reunión del comité ejecutivo 
del PP de G alicia para responder 
n sus presuntas implicaciones en 
el cns1> Nastiro y al escándalo po
lítico desatado esta semana en 
Galicia al descubrirse que diri
gentes conscrv3dorcs m:incjnron 
informes sobre las afinidades 
ideológicas y la vida privada de 
t rabajadores de la radio y la tele
visión gallegas. Visiblemente mo
lesto. Fraga negó en tono cnéri\i· 
co todas estas acusaciones y en 
a lgún m omen t o se permit ió 
bromear con los periodistas: "He 
tenido una conversación con ni
ílos de 12 aílos en la que, con 
todo el respeto hacia ustedes. se 
me han hecho preguntas más va· 
riadas, m:is importantes y más 
interes:intcs que en algunas rue
das de prensa". 

Según el p resident e de la 
Xunta de Galicia, el PP asume 
con "reforzada energía" su papel 
de construir .. unn alternativa se· 
ria y con futuro a la actual crisis 

moral y politic:i de nuestras 111st1· 
tucioncs .. . Esu situación. a su 
1uicio, es resultado -en buena 
parte del mal perder de un parti· 
do que no ha sabido adaptor sus 
idc:1s, sus soluciones. '\U cohc· 
rencia y disciplin:i interiores y su 
ética pública. Y este partido que 
todavía t iene el Gobierno. aun· 
que sin mayoria absoluta. no csti 
dando ninguna muestra de mtcn· 
tar corregir esto ... 

Fraga comparó la actual si· 
tuación que vive el PP con los 
malos augurios que se ccmian el 
pasado verano sobre la form3· 
ción conservadora. "Resulta que 
luego vino el 29 de octubre. y fue 
una gran victoria: vino el 17 de 
diciembre. y fue una gran ,1c10-
rin: vinieron no 300. sino 1 300 
gaiteros acompa~ando la cntrJ· 
do en Raxoi: vino el congreso de 
Se,1itla. Y naturalmente pues h3~ 
algunas personas que son 1nc•· 
pnccs de aceptarlo. pero la soc1c· 
dnd cspa~ola dirá lo que tcnf3 
que decir"'. 
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FRANCISCO Al•aiYt Cu«" 
CuC' r l prim e-ro t n cnkrnDt 
d• qu• Ja r olidn h•hl• 

mirado 1 ~is1n1r la.s ond nas 
municipales dtl Pwn Jdo Popula r rn 
Valtnria r dt la dtttncl6n dt 
Sal•ndor "rolop. A pnrtl r dt nquí .., 
dt>enaid•n• coda la e rama judldnl 
dtl llamado •cuso Nn.n iro•. En 
n lu.s mumt nlos. unn \ U yn 
lrt11 n111du t.'I St."l'.n:lo del s u11111riu, 
rxi.slt oonfianz.a t n c1uc t i dC'\UmJllo 
total dt lns in,·t"S cigudonrs d~I juc1 
Lui< Mnnglono sal$!lln a In hn 
públiat. 

RAUL ll ERAS 

.\11\ 0RID.- A Ja una y media del 
mcd1ooia del lunc>. 9 de :ihril. 
~13mcn. la sccmaria de Francisco 
Alvnrez C= dcscuelso el telé· 
fono y se encucn1ra con una voz 
muy nerviosa y '1hcrnda: 

- Quiero hablar con Alvarcz 
Cascos. es muy urgencc. 

- i Quién le llama? 
- Soy Man in Quirús el panavoz 

del pamdo en el 1\yun1>m1ento de 
Valencia. Ha pasado algo muy gor
do y rengo que hablar con el = · 
tario j?Cncral inmcdio1amcntc. 

- U n momenco. por fn•'Or. 
Francisco Alvarcz Ca<eo< llcvn 

coda la mañana reunido con Anuro 
Moreno. uno de los •iccsccretnrios 
generales. elaborando la cm111egin 
para Ja campaña clcc1oral undalt1z.,. 
Una gran panc de la piona mayor 
del Pan ido Pop11lnr se hn mnrchndo 
de vocaciones y los que quedan cie· 
nen el miércolc.~ como meta para 
comarsc un dc:>ean~. La voz de 
~13men le saca de l:is reflexiones 
sobre Andalucía: 

- Paco. es nucstm pomwoz en 
el Ayuncamicnco de Valencia. E.<t:í 
muy ncr-i<l!'O y quiere hnhlnr con· 
liSo de forma ur~cncc 

- No te ha dicho que! e\ lo que 
le pasa. 

- No. pero <e le nurn muy 
ah erado. 

- E.mi bien. p:i.,1mclo. 
Al 1xmavoz del PP le 4ucmnn 

las palabras. que ~ nmontonnn en 
su boca como si quisieran huir del 
infierno in1crior en el 4uc ~t:l 
mm1.·~t d polit ll"o 

- L"l polid a .u:;1h,1 J e c 111r,1r en 
nuestras oficinas del Ayunt:Jmicnto. 
Han estado registrando lodo v se 
han llc\-ado deccnido n Salvidor 
Palop. uno de nucscros concc¡'nlcs. 
que adcm:ls es presidente <e In 
Comisión de Hacienda. 

- iC.ílmocc!. E.'IO c.~ muy gr.ive, 
i por qué ha sido?. iquc! ha p:is:i· 
do'!. 

- l'o'o ~l'>\:mt>" nlld:1. no nM han 
dado ninguna c~plíc:u:i,)n. Traían 
una urcJcn de r~g1\tro ) u 1r..i de 
dclcnción parJ Salvador Se lo han 

«CASO NASE/RO" 

• Francisco Alvarez Cascos, Juan José Lucas, 
Arturo Moreno, Carlos Aragonés, Federico Trillo 
y Alberto Ruiz Gallard6n formaron la comlsl6n 
de crisis 

Oomin,eo 6 dt ma~o lk l.990 

tk .... 11do ~ )(jlo ~ han dicho que 
prcgunccmo-. •I ¡uez. que ello<- cum· 
pilan órdcnc:> 

- ¿Y Salvador. ha dicho algo·' 
- iQ uc! iba a decir. csca~a e.in 

a...'4.>mbF..ido C'>mo nosotr~! 
- Dueno, con calma. procura 

averiguar de t¡ué se tr.H3 ~ \ '\Jclu: 
a llamarme. D~e aquí mirarcmo. 
qu e! se puede hacer. pero es prcct<o 
que scpamo' lo' mod'°'· p:ua no 
:ic1u;u *·' ciega,. 

- Oc acuerdo. te llamo dc'Puc' 
de cc,mcr. 

AhJrcz. CJ"~ se \1Jcl\c hJ(IJ 
Anuro Moreno. que hJ -.cgu1du 
todJ la com crs.ación a trn'~ de Mto. 
rctu~ de prcs,unt.aS ~ r.. .. "'pu"'~.s' 
del ~cretano general del PP 

- t.11." c'tdn'l 
- ,\ mcd1J\, ,.quC JXI'-• l'un ~I· 

•11dor Palop?. 
- Que le h>n dcccnido \In d«i1· 

k. ni darle. ninguna r.i.zon 'l h.in 
rcgb crndo lo> acspachus. cTu h! 
conoces? 

- Claro que le conozco. E.<lu· 
'1mu' JUOIU\ en I~ Ju,cntudc,;'I 
Lalx.: rafc, de Joaqum Gan1gUl'' 
hace 'ª ln."Ce Jñ~. ' .x>mo ... Jmll.'.t"ro. 
Es uña per<.0na mtáchat>k. un¡>._.,.,, 
alocado pero mcapaz de comcicr 
nada por lo que puedan dcccncrlc 
por lo menos eso ~ 1o qur m1.· 
ha parecido siempre. 

- V:imonO\ il comer ' '~ \CJC· 
mos estu cnrde qué e< lo

0

quc P3'-' 
Espero que tengamos m:h informa · 
ción. En Vnlcncia iban :i hahl:u con 
lu fom1ha. ~r ,¡ es al~11 ¡x:r,un•1l. 
pero no 1erm1no de encender lo del 
rcgi, tro ... 

HEGAO T!MPOAAL- A hlí. cuam.• \ 
media de la 13rde los do> pohu.,.;.. 
están de rcgrc<o en I• 'Cdc del PP 
en el numcrn 13 de la madrikñ.1 
c:1llc tk.· GCntJ\J. El p~ . .mor-JmJ h.1 
cmpcntJdo ~ l.1 nu~ll!J 1.ii..: \ .sh.:n 
Cl.l ....: h:.i 1.·00\i.:n u.k.' en un n1.."i:.r11 

tcmpo r.11 41u: ¡1,<in1J 1.k forin.1 
11np;i r:ihk· por l...c\'amc. t.J polK1.1 
h:1 dctcnu.Jo rnmbién. en 'º c.1-..1. 
:11 1c".m: ro del part ido. Ro~n1..lt' 
N :1~ 1ro. Y )(' \abe: t¡uc en JJ, 
dcpcndcncin\ JUdiciak' c' t.in d 
urqui1cc10 municipal de CullcrJ. 
Lu" l.31orrc; el dirccwr de IJ 

~~rc~~1n~~.u:~!~1.~"1~~n:t~,u~:~~J 
tur rcl!tun.tl de Dr.sg.uJtt"t. ~ Cun' 
1rucx1om::) .. Luis Jan1m: ~ d pn ..... ,. 
dcntr de la compañia EJcctronrr 
Trafica. José Dalngucr. Todo apun· 
tn n que se trttlil de un pr~unto 
deliro de cohecho. 

Francisco Ah':l rcz C:L-.ros pide • 
su secre1>ria que localice al pr<· 
sidcnce del pan ido en el hoccl • Jar
dín Tropical•, en la Pl»a de IJ• 
América...\. en Snnt:i Cru1 ·út.• len'-' 
rife_ Ou1ch,; 'Cf el pnmcn1 \:n mh1r. 
marlc de IJ d1ficd snU:Jaon qu\." '4.. 
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Con los ojos cargados de interrogantes 

los rostros se vuelven hacia el 

vicepresidente general, Arturo Moreno. 

«Futuro Financiero no tiene nada que 

ver cun estu .. , afirma Murenu 1 

José María Aznar, que pasaba unos días 

de vac;1ciones en compañía de su mujer, 

no puede creer que todo lo que le 

cuenta el número dos del partido esté 

sucediendo en la realidad 

ha crc;1do. ante.¡ de 4uc se entere 
por la radio o la te levisión. 

Jo...C: Maria A1nar, que p:1s.1 uno' 
dia~ de dc~:uoo en compai1"1 de 
Ana Uo1cll:1 , MI mujer, tras la intcn· 
~' actividad de las l1him:.i.; M:mana!\, 
no puc<h.: creer que ludo lo <¡uc 
h: cuenta el número do' del p:1r1 u.lo 
esté ~uccdicndo en la rcalid;.u..I. J\ca
ha de ~11ir triunfan1c de la.¡ dcc· 
ciones en Mclilla. el Congre'IO del 
partido le ha consagrado como 
lidcr del centro-<krccha español. 
ha pasado con no1ablc :tilo el debJ· 
le en el Congrc\O de los Dip111ad0< 
frente a Felipe Gonz:ioez... La 
Semana Sama era su recompensa. 
bajo el c:ilido sol de las Islas Cana
ri:ti. Y. ahora ... 

L.1 Pa<ocin del PP acababa de ini
ciar..:. El ccntunón que habia cla
"ªdo la lanz.1 en el ab1eno CO<lado 
del p:1nido era un ¡ucz dcx'Onocido 
hasta c<as momentos: Luis Man
glano. 111ular del J111gado de In<· 
1rucci,)n mimem 2. de Valencia. Un 
¡óven y meticuloso mngifüado que 
no contento con las cinco dctcn· 
clones. habia decretado la incomu
nicación de iodos ella<. El <ilcneio 
...._. mc1cl:1h:1 con 1:1' ""pl't'h:"· '·'' 
~p.:t.·has con I<" rumore,, )' lll' 
rumores con 13' rueda' de prcn.-.1 
)' la información que 11parcci:i en 
todos lo~ mcdi~ de comunic::ición. 

Es:1 rhtChc, a la' cu;uro y media 
de la 111:1drug:tda, Arturo M oreno 
'\<: marchaba a MI ca.~1 con los ojo' 
cnmJc.:c.:idrr~ de.: ,·.1n~111cio y un <;,;1hor 
Jntargo en la boca. En Géno\';1 IJ 
quedaban Alvarez Cascos y d<h de 
los micmbr0< del equipo juridico. 
En cualquier momento podía apa
recer la policía por la sede ccn1ral 
del pan ido y querían cs1ar alli. 

Juan Jase de Luc:is. otro de lo< 
vicesccrct:mos gencrnlc~. dejó (iU 
retiro de Sona nada m!is cnler.u~ 
Je la noticia. Albcno Ruiz Gallar
dón abandonó Ncrja y esa mosma 
noche "olaba hacia Madrid. tras 
intcnt3r infructuosamente hablar 
ron ~ lanuel Froga lribamc. Fcdc
nco Tnllo •aparcó• a 1oda su fomo
lia e n la cosin murciana y 1om6 
rumbo hacia la capi rnl del esrndo. 

En Madrid. l~1bcl Tocino. en 
un:1 ac1 i1ucl ejemplar por cm:ima tic 
lo:!I ~l\.Nhlc~ renc.:u rc~ Uc.:I rcc1c11tc 
pasado. se presentó en In sede cen
tral del pan ido para • lodo lo que 
sen necesario•. lo mismo que Felix 
Pastor y Luis Ramnllo. Se trnrnba 
de unn crisis poli1ica que se abria 
«.'011 un:1 l'IHJrnh: e'.\plo~icºm en la 
sala de máquinas del PP. Por enci· 
ma de las cuestiones pcrronalcs de 
lo~ :1fectadl>'. fue~n cu:1! íuct:cn la' 
ratone~ Oc la de1endl111, c~tah;1 el 
futuro del partido y la neccs:.iri:i 
unidad de sw; dirigentes. 

DE UH SITIO A OTRO.- La maiiana del 
manes Génova l3 e< un loco ho r
mi~uc.:m en el que tudn el mundo 
\,1 de un '1110 p.ua otro. -..c: form.111 
pequeños grupo> y la tens ión e 
on1ranquilidad forman parte de 
cada uno de l<X rostros. que en~1 · 

v:in mueca' "'º" amhiciún de """" · 
n~ En la ~la de junlaS se reunen 
Alv~ rcz Cascos. Juan José · de 
Lucas. i\nuro Moreno. Carlos Ara
gonés. Federico Trillo v Ruíz 
Gallardón. El que fuera sécre1ario 
general del pan ido con Manuel 
Fraga consigue hablar con el pre
sidente de In Xun1a de Galicia. que 
le hace un encargo muy concreto: 

- Albcno. tenéis que abrir una 
investigación en el partido )' tú 1ie· 
ncs que eneargnne de ella. Ahora 

voy a hablar con JcKé Mnria Aznar. 
parn ponerme a MI dj,pu,ición para 
lo que h:oga falla y cxplicnrle como 
veo yo lns cosas. 

Minu1os m:\s rnnk es el propio 
presidente del rartido e l t¡uc le 
cnc:1rp;1 1:1 diíic:i e in!!ral:i mi,il"m. 
Rc.xJrigo Hato hu llej:ulo la e'1:1ci(111 
de e'-<fllÍ fr:1nce~1 y C\I:\ al pie del 
c:1i1ón. El comité tic cr¡,¡, ...e fonna 
de una manera natur.11. Es la vieja 
~uardia la que loma el conlrul. Los 
JÓ\'<!n"-< cachorro< hbcralc< han sido 
'Obrcpa.~ados por lo' acontccimien· 
IO~. Incluso hay que camhi;u al pri· 
mer abogado del ca."'· Lui' Domin· 
guez l~odrígo. por su relación fami
liar con el cx-arqu11cc10 municipal 
de Cullcra. un error produClo de 
k~ nervio--. e.Je la< primer.1' hora~ 

Alvarcz Ca."'1» hace 1oda una 
dcm0<1ración de <erenidad en los 
momento) difíciles, algo mu) 
1mponan1c Pª'" la JlO'ilc rior his10-
ri:t del Par11dn Popul:1r. Y:1 no va 
a c~wr \Ujeto a l:i .. pi111~1 .. que ~ale 
del Congreso de Sevilla. Su papel 
en el panido se refuerza con cada 
d ía de In crisis en la misnrn medida 
que se dehili1an lo< de i\nuro 
M oreno, Cario' 1\r.1i.;1111é' y Miguel 
Ang1.· I Cortó. 

Es:1 mi c;m" maiwnn. sobre la 
mcsn de lu s.."\la de junl:t,, ha C"ila· 
lindo una nueva y terrible !<.OTre:!la: 
exi..;tc unn socicllad ll:11rmd:1 h 1111ro 
Finam:iem. de !:1 <¡ue P:1lop e' 
:~ocio. pero Cll)O viceprc,idcnle e' 
Arlun> Moreno. Con lo\ ojc~ c.::1 r· 
gado' de interrol;.lllle' toJtfi fo, 
rostro' )C vuclvcn hacia el vices.e.· 
erc1ario general del pan ido. Es1e 
intenta .M>meter a l:i lógica su tcm· 
pc:r.tmcnto nervioso: 

- Futuro Financiero no tiene 
nada qoc ver con lo c.¡uc pueda 
haber sucedido en Valencia. cMl os 
lo aseguro. Salvador cm\ en la 
sociedad. como lo están otrns trcin· 
la y tres per><>nas. muchas de ellas 
amigos de los tiempos de las J u•·cn-
1udcs Liberales. La sociedad la for
mamos en julio del año pa.ado. 
después de varios mese< de discutir 
y pensar el tema. Concretamente 
fue Moría. mi mujer. In <JUC lo plan
teó en unión de un cluco t¡uc h:i 
lrah;ijado en J\rthur Ande r~n y en 
un.1 Je I:" ~>eiellallc:r. 'luc operan 
en In bols.1. que es el consejero 
delegado: Javier Tallada ... 

- Pero i\nuro. el 1emn es deli
cado. no podéis tener gcnie del par
tido una sociedad de inversiones. 
no por é tic;1 ~inn ¡'Jll1r C\té1ic:1. E.'-(1 
~ucna m:.11.. . 

- No ha 1cnido nunca que ver 
con el partido. cuamln ~ hi10 yo 
era gerente de un.1 emprc:i.a a1u· 
c;trcra y le pc<lí con~jo u Alvaro 
Alon.<0 Cas1rillo. al que conocía de 
' u pa.<0 por Danif. ya que émm0< 
\'Ccinos. Se convirtió en el pre.si· 
denle y fue él quien hu~ a un 
h;mcn ír.incC.' p;1r.1 c¡uc :1poy:u.1 ... 

- i.Con ru.11110 t."01p11al la fun· 
t.1,1,tcis'! 

- Ciento cincuenta millones de 
pc~tac;, rcpanillo de t;1l modo c¡uc 
nadie.: tuvic'C la mayoría. 0111e11 
má~ cap1wl tienen !'14.1 11 le )\ francc~' 
y pcKCen sólo el diez ¡xu cicn10. 
Todo ésto va a hacer mucho daño 
a la .cx:icdad y todo porque Sal
vndor tiene una pequeño panicipa· 
ción, como la podía tener otro. 

El paso de los d ias no hace sino 
aumenrar el nervi~ismo dentro del 
PP. La incomunicnción de los dcte· 
nidos es un problema, que se solu· 
ciona en parte merced a la\ buena~ 
relaciones que algunos de los 

1 

Nada más ser puesto en libertad, Palop 

fue metido en un coche hacia Madrid. 

Por orden expresa de Ruiz Gallardón 

e l ex detenido se sometió a un 

reconocimiento psiquiátrico 
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miembros de la ejecutiva popular 
tienen en Valencia. Cada compa· 
reccncia de los 3Cusados. sobre 
iodo de Salvador Palop y R=ndo 
Nasciro. es puntualmcme seguido 
de<de G~nova 13. L.1 sabiduría juro· 
dica d,· Ruiz Gallardón <e hace 
notar y CM> tranquiliza una pam: 
de los ánimos. 

NO SE OECIOE.- El presidenie del 
partido duda entre regresar a 
Madrid o permanecer en Tcncnfc 
No se decide hasta el miércole' ' 
no llega a In capital de la nacu\n 
hal>la el ,;em es IJ. por la mañana 
El •iccprcsiden1e segundo del Con
greso de los Diputados. Fcdcn..'"\1 
Trillo. ha regresado a ~luma. rna' 
por no cnr:trcccr el ambiente ~ que 
pueda mezcla= el ya llamado •Cl· 
so Nasciro• con el del d1pu1ado 
madnlcño Piñciro ' el cmprc."3no 
Dur:in. que por folla de "1hdand.id 
con lo' m:ico afectados. 

i\I mcd1odiu. el dueño c.k l.1, 
cid e nas VI PS ) DOBS. PI.codo 
A.rango. acude a comer al rcst3u· 
ranlc Luca. Alli. en una mesa dL<
cre1a ) apnnnda. <aluda a do< hom
hrc' que fucnan I:• l;",,(lnn'-•· Jo'4.' 
M"ri• i\rnnr \' Albcno Ruiz Gallar
dón. l..Dl' da<. dirigentes del pamdo 
cstiÍn enfrn'Cadoi;; en el an:ih"'' e.Je 
la situación y las rcpcrcusionl'' 4ut: 
el ca\O va a tener. cst:i 1cn1c.:ndo. 
p:im el PP. Es.1 noche se lcco un1.· 
en la cena AJvarcz Casco,. E.'<..· l.'.' 

el au1én1ico pucnie de mando <k 
los populnre'. Aznnr ha aprcndod!' 

' un:i dura kc'Ción: en el pan1do hJ\ 
que bu((:ar coicmprc cuatro PJl.1' 
para e<lablceer el poder. con una 
sóla ~ encima c;in c\'penencia '4.' 

puede \'Olear la mc'\a a la.' pnmcrn' 
de cambio. Manuel FrJca ~ lo hJ 
dic:ho mucha' \ece~ coñ c'1 "1t"t1· 
duria ~ rctr::mc3 que dan IJ edJJ 
y c;cr gallego: .Jo<é ~lana. tu.·nl'' 
que ser preo;iden1e de 1od0<. • 

El juC\c~ nada m:i~ <.er f'Ut.""h• 
en libcnad. Salvador Palor fue 
mettdo en un coche que cmrn:ndk' 
In rula de Madrid Por o rden nprc
sa de Ruiz Gnllardón el c'-<k1<·
nido tenía que ~meterse a un rrco· 
nocimicnto psiquiátrico por el dlx·· 
IOr Jc><é Manuel Lópcz llx>r Rrn'
nt...:111111.:nto t¡m· '4" h:1h1 .1 h1.0<."hn t.· 11 

la madrugada e.Je ex- '1crn1.·, L. 
concejal de l PP se cncontra~a mU\ 
mal. como confinnaba el prup1:, 
Ruiz Gallardón tra< la larca cun· 
''Crsación de trc\ hOr.ll- que- hah1an 
man1cnido en la 'Cdc d«.· I p.in1~1 

Ju~ Maria J\zn~r llt:m.: ,ufü.:u:n· 
tC!!o CfcmCnlO~ de rcfle,. ÍÓn \ anah'I' 
p3rJ cnc:mlar d futuro. El p~in1do 
c't:i detr:h tic él rc1mo 1111.1 p111.1 
pue' hK.ht'\ ~1hc.:n 4u1..· 1u1 punkn 
pcnnni~ una cric;is de d1rccc1on 
Seria la catibltrofc. Tamh1én ,,~ 
~uc dchc efectuar alguna' t.'\1111.·1. 

dones en el fundonamicnto. en IJ 
dico1nhuc1t'\n de n.:,pon~h1hdadc'. 
c111c dehc depr " un t1dn lo-. rumi• 
re' 'ohu: íihr.11:1u11e' mt1."rt..""nJ.1, ' 

que I~ 4ucj~!!rt de ~º' "'Jº'e""-'' 
cachorros• hay que rclam izark1' kl 
m:í< pa•iblc. 

A un ;,,¡ cunvoca al Grurc-' PJr· 
lamcntano. con Rodnco Rato J IJ 
c:ibcza. y Jc5 pide unidad. do-.rcc: · 
c1ón. que se acaben las tcn<mnc' 
iniemas. Luis Rnmallo. Fedcneo 
Tril lo ) Loyola Palacios. que <0n 
el objeti•o de las critica< de l<r
j6'·enes liberales "-'Jllican al pre>1-
den1e que por e se lado no de"-' 
temer nnda. ni tener duda..co U" 
fantasmas no están entre las pare· 
des del Congrc><>. habitan en aku· 
nos despachos de la calle Gém;. • 
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PIU\R UR13/\NO ;_i - :Z..i_ 
Y «Dambo» bajó a Los in.fiemos ~ ·~ / ... 

Fue en el 31 Congrcw del PSOE. 
cuando Fcli¡>e Gun~íl cz lanzó 1i.U 

antinomia c:1pc10 .... 1 •i.ttué C'\ m:i' 
progrc.si.~t n, qué e' m:i..~ solidario. 
qué es m:i:-. '\OC'iall~ta: que .mo 
c~pañok~ h:ng;m un puc:-.to <.le tra
bajo fijo. o que 1!00 espai1olcs ten· 
g:m un puc~to de 1rab;1jo cvcn· 
1ual?n. Y enlre la perplejidad de 
1:.rnti..,imo~. 'il'Olih l~l-dondo dijo 
*"E.'° C$ un 'ºfi,m:i. FcliJX ipor 
qué h:1cc' 1m.:conc1li;iblc la can· 
tidad y t1 l'ah<l.td'' 1'. Por quC. p:1r:1 
qth.: 11:1).t 111;1' crnpku, tienen c.¡m.: 
M:r pucstO"t prcc;1rio'? La 1r::smp:1 
que nos ticm.lcs no está en la 
realidad económica y social. sino 
en tu pregunta ... 

¡\ 'º n.:grc'41 de China. Felipe 
propu.<o oua c11gañifa filosófi· 
co-poli1ica: .Ga10 blanco, gato 
rn.:gro. wn10 <la si caza r:.1to nes•. 
E.c;o gustó mucho a la «~auliful 
¡x:op lc.:" tlcl S<X:i;1lismo «light,, , 
que andab:111 i.:ngolosinados con 
cl-podcr·por·el·poder ... Pero saltó 
Pablo ü u 1<1lnno diciendo que a 
él no le interesaba nada la c:iz.1 
de ratone~. ~¡ era a cambio di.: 
perde r el color del pelaje... y 
comentó aquello de que •en el 
pa rl ido~oc i:i lb 1 aobrcrocsp3 irnl 
debe estar haciCndrnoc de noche, 
que i.:s cuando todos los gatos son 
pa rdo!\ ... 

El lcn.-cr \OÍÍ\ma fue acu irnt.lo 
por Alfonso Guerra. Tuvo un 
arraigo r:lpido, cx1enso y profundo 
en la conciencia de todos los mili· 
tomes del PSOE. Era, füty·fifly. 
un consejo-ame
naza: •El que se 

Ud mundo, ser atípico ~· utópico 
en !;11\ idea~. ni dcscoll:mtc en lu' 
ir;.1h:.ijo,. Ejemplo'\ e\imit>' t.lc ...:~1 
•cultura de la qUic1ut.J .. fueron ) 
~igucn .\icndo. con o (,in c:1rné. 
pero con c;i rgo ~vip ... un H.tKlri
gucz Colorado, un Anlonio ll l'r· 
n:imh.·1. Gil, un Claudio Houdn, 
1111 Enrit111c Harún, un Mnnul'I 
i\1nrín. un Enrique i\l (1g icn. un 
Juan Lt:nnu, un Jusf! Ba rrionuc,·u. 
un Lcopoldo Turre"··· indu\fl un 
Fl·m :111cl11 i\111r.i n . 

l l:1bía prccc1..h.:n1c, :itc111un1.111-
tc~ t.lc •ccullura t.lc la inquietud .. : 
ingenuos que. se creyeron con 
derecho a opone r «peros ... a evo· 
c~1r la utopía. a dcnunci:ir corrnp· 
tela.\. :1 pbntc:1r tlc.:halc.' al marpcn 
de .. J;ivca" , a exprcs;.1r ~us crítica~ 
en los popclcs periódicos ... Alonso 
Puerta, 0 1rlos Rcvill:1. Luis Ruíi
lunchus, Fcr11{111dcz-Mnlo. Luis 
Alonso Nn\'O, Puco B11stclo, l'uhlu 
C uslcllano , Luis tll' Vcla~co, 
Juliiín Cnm1>0. lg nncio Sotelo ... 
Que, o ya ne> están en el PSOE, 
o cs1án vcgc1ativamen1c. 

Pero un buen día llegó lticnr
do. el · Dombo•. y rompió el l'OÍIS· 
ma: Primero dijo: .. E,s que yo no 
a~piro a cs1:1r en una foio, sino 
a poder 1110\'ermc en libc11ad• . Y 
de~pueS: *".Lo que hace fo lla no 
c.~ una folo·íija. sino una petícul:t 
;rninmt.la donde la gente gc..'\liculc, 
camine, hable, co111ras1c opinio
nes. aporte experiencias, dis.crc· 
pe ... Sí. discrepe y enriquezco el 
deba1e ... El -.Dambo" sabía que 

estaba recorriendo 
un !!iendcro angos10, 

mueve. no sale en 
b folo•. Que en 
lenguaje cv:ingéli
cu ~ dirí:1 a~ í: 
.. 1 fo:n:wen111rndn~ 
lt1' quieto~. hh 
callat.lm., lo' :u.:rí· 
liCOS. los dócil<:'. 
10) que no enre
dan. los que no 
pii.:n...:in por 'º 
l'th.'nf;1, lo' lllll.! 110 
t.lc))cudlan. lo!'I 
que dicen "si 

foto» era una práxis 
que llegó a g,Emerar lo 

que si usted no es 
socialista llamaría uun 

hábito de 

to t1uQqJ y sembra
do de vidrios de 
punt:1. "E.~ lo ~. 
y \'Uy con cuidado 
-me t.lijo una larde 
e n e l Palat:c-. Pero 
lu que me da m;i, 
miedo es rcsbal:1r 
cstúpidamcn1c. por 
pisar una piel de 
pl:í1ano". Y rccucr· 
do l'CÍlll\1 'l." l t:'l'(l,I 

a c:11iíicar de "l°\.'· 

comportamiento», 
respaldado en la 

experiencia y en el 
escarmiento 

hwana" ... porqui.: dio~ estará n en 
1;1 foto ... Y i.:on c~:1 e~pcr;:1111.a de 
ti.:lii.:idat.1-111murwliz;.itl;1-cn-canuli
na. empezó :1 cundir la inmovi
lidad. el :t!?arrotamicnlo de picr
n:1" y hr:11°', 1:1 aíoní:1, l;i sordcr;1, 
la renuencia instin1iv<J a pcn~1r 
algo dis1in10 de lo que Bentgas 
en Fcrraz. o Manín Tm'!ll en el 
Parlamcn10. o Rob<rto Dorado en 
la Moncloa profirieran como •lo 
que se piensa arrib». Y poco a 
poco fuero n cntntndo en «tmncc 
robótico,. gente t:tn valiosa como 
Carlos López IUnño. en la corricn· 
te IS: Félix l'ons en su al1arci1U 
del Palacio de San Jerónimo: 
Jnvitr Mosroso en la Fiscalía de l 
Estado: Rnmón Rubial, en su hor· 
naeina de presidente del PSOE. 
convertido en venerable momi:i 
portá1il y en 1a mpón mecánico 
para estampar firmas al pié de 
documcntoc; ingr.11os iay! que Feli
pe no se atreve n rubricar. 

Lo de .. ~1lir en la íotow no 
era un:1 1curí:1: era una pr.ixi.\ c¡m: 

~~>g~~ ~1~~~::~r11:!::1ai~c .1~~ ~~,~~ 
to de comportnmiento•. respalda
do en la experiencia y en el c..:ar· 
miento: y si u~tccl e~ sociali~1a 
lo llamar.i .. un;i cultura .. : la - cul
turJ t.lc 1:1 4u1ctud ... con\i,tcnh.: 
en no preguntar dcma.,iado: no 
opinar. "i no te lo demandan: nn 
discrepar de lo que la «CÜpul:tw 
ya ha ~ancion:uJo ... y. por nat.la 

s¡irisml,., e l modo 
de gobenm de Felipe Gonz:ílel. 
Su e rror c.~nc ial íuc pla111arlc c:i r:1 
:11 .. !'li!'lti.:m;i,., cxigicnc.lo \."Ull la 
Cons1i1ución en ht mano .. Jenm· 
cracia in1erna en el partido ... Pcru 
no le condenaron por ello, 'inn 
por un nimio error formal : Se 
:.nrevió a llamar «mitin fr::rnquic;t:1 
de Gucrrn• ... al mitin franqui"'rn 
de Guerra. Exaciamcnic: pisó una 
piel de pl~1ano. Y. claro. le saca
ron de la fo10. y le castigaron 
a estar dos años en los infiernos 
de los tinieblas exteriores. El 
.. 1):11nh<1" prefirió irse a silhar po r 
la a 11lc. 

Anteayer rnc dccfa A¡>o linnr 
Rodriguoz (UGT & PSOE). que 
•lo de Ricardo no puede cn1cn
der>e ni con la cabeza ni con el 
corazón•. Y agregó: •oTe hago 
un vn1icinio? En el PSOE se va 
a acabar la par.il isis ... yo empiezo 
a no1ar que el tcmonoli10>) c;c 
mueve ... 

Cic11amcn1c, hay indicio' de 
t¡uc a lgo cmpicz.1 a 1111we1~. 
J rn·lcr Pn1dcrn, dc.~c ~u trihuna 
de papel. en • El País•. deja al 
descubierto Ja imbricación polhicn 
de Alfonso Guerra en los •nffoi
rcs,. de su hermano J trnn. Sol
drn~a reconoce en púhl ico cp1c, 
en el Gnhierno. h;1y .. !'-Cmihilufa
dc' distin1;1~· y llcg.:1 a apun1:1r 
la existencia de facciones ~ ten· 
clcnci:ts. l.~uina crilk;, l:t tkfc
ncstrnción de Uorbo ll :l y x ilal:i 

las rcspons.1bilidadc.• de Guerra 
por •asumir el riesgo de la dcsig· 
nación de Chn\'CS>t como candi
dato para Andalucía . José Acnstn 
(presidente de la f'S M) le echa 
un pulso a Lcguina ... y Barrio· 
nuC\'O tercia, apoyando a és1e 
último. 

Gobierno es un desgaste !<Obrco
ñadido que nos afecta a lod"'-·· 

Un test muy nítido de la nece
sidad de hacer equilibrios l'Ohrc 
un puzzle que M: mueve es d nm11-
bramicnto de Mnrt íncz No\'al 
como minis1ro de Trabajo. Felipe 

Nicolás Redon· 
do -senior- se posi· 
ciona a favor de 
Dambore nca y. en 
camb io, Nicol6s 
Redondo .. junio,-,. 
se alinea con In 
dirección del parl i· 
do . Narcís Scrrn, 
Jnvlor Solana. Cnr· 
los Solchaga, C.ir
los Romero y Jor¡:e 
Scmprún (éstos. al 
meno s. qu e yo 

Pero un día llegó el 
uDambon y rompió el 

sofismo. Dijo: ulo que 

Gonzálcz. al 
designarle, no ha 
pensado precisa· 
mcn1c en la tarea 
de concertación 
sindical que ha de 
ncometcr. si no en 
compensar las c=-:i
gcncias de Sokha
ga con las prcten· 
sioncs de Guc rr:.i . 
Uno y o lro pro· 
pusieron divcn.<X 
ministrables. i Por 
qué FG c<eogi<i al 

hace falta no es una 
foto-fija, sino una 
película animada 
donde la gente 

gesticule, contraste 
opiniones, aporte 

experiencias ... 

sepa) han cxprc'-.1t.10 en circulo~ 
in1imos la opinión de que .. micn-
1ras el .. caso Ju;m Guerra"' oi;iga 
abierto y dcs1ilando pu>. la pcr· 
mrincncia de Alfo nso en el 

cr...ct1ro .. ~gunda fila.. Maninc1 
Noval'! Po rque. ,¡n csfuerlu. ~ 
plegará a 10< limi1cs ncgociadorc• 
4uc Solch:1ga marque: y no de.., . 
pcrt:lr..i recelo' en Guerra, 1od;1 

'ez que. en perfecta sin1onia cun 
An,::~I Fern:.indez \' illa (~crc1arw 
general d el SOMA ~ miembro de 
la ejecutivo federal del PSOE) 
M:1rt ínci' Noval era. en 1txl:1 l.1 
zona a.'iturfrma. una pieza de Ull· 
lidad y fidelidad cla-c par.> k" 
•dictaL•• de Ferraz-7U. 

Y no sólo cn1re el panido ~ 
el sindicato, v no sólo cnuc io.. 
miembros del.Gobierno.,. no ~u 
cnlre los militantes con cónc1enc1J 
critica... también hav tens1onc' 
in1cqina..~. cada vez mCn~ <.0terr.1-
da~. en las fcdcracioncc; dt.: 
M:1dritl. de C:1taluña. de C:in.m;1' 
,.1c,. Antfalucia. de Extrcmadur,,, d,· 
Valencia. del Paf, Va..:o... Si el 
Gran Hermano fotógr.ifo di<p;• 
rJ(,C ahora el obturador ... no IOC. 
quiui• ian sólo Virgilio Zapal<ro 
Sarm:. d C' Co)Cullutla . Ma1ildc 
Fcm :indn y e'C ch icu !!uap.:r..1' 
n:cu.:n c'tren:.uJu en TVE. Won.11 
G. Candau? ... Si. quizá:- '<lln 1..·'11" 
...;aldrfon en l;i foto. 4u1eti.:<:1H" ~ 
\Crios. mirando a la camarn. 
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EL CASO NASEIRO 
Angel Sanchls, ex tesorero del Partido Po
pular, y Salvador Palop, concejal de este 
partido en el Ayuntamiento de Valencia, Im
plican al presidente del PP, José María Az.
nar, en el «Caso Naselro». Así se despren-

de del contenido de unas cintas magneto
fónicas en las que Palop y Sanchls hablan 
por teléfono y que ayer dio a conocer el pe
riódico El Independiente . A lo largo de la 
conversación aparece de forma reiterada 'el 

PGOU de Cullera en relación con el frente 
marítimo del polígono de La Bega y, más 
conc rotamnente, sobre las disputas urbanf
slcas que mantenía la Inmobiliaria Espacio, 
tal y como adelantó Levante-EMV. 

El sumario revela que el ex tesorero y el concejal cobraban del Ayuntamiento de Valencia comisiones 

Angel Sa.nchis y Salvador Palop implican a José María 
Aznar en la financiación irregular del Partido Popular 
LEVANTE·EMV,.,.--,-..,.--,-,-

La uanscripcl6n do la cinta, en 
In quo ol juoz Mnnglano eproció 
indicios do cohecho on In oonvor· 
saci6n. es la siguiento: 

Angel Sanchls. - ¿80<0? 
Salvador Palop. -¿SI; 

¿quién os? 
A. S. - Angel. ¿Alguna nove· 

dad? 
S. P. -No: qvo ol j<iovos va al 

p•ono y se opruob4 y no hay nin
gún problema. Es decir, qvo pasa· 
do maf\ana ya ... No ... El toma os 
quo ostvve con .losó Maria Aznor. 

A. S,.....SI, ya sé. En estos ca· 
sos hay que hablar muy poco, 
potqVO la imp1osi6n qvo le é.ste (a 
Rosando Na!iOito) no lvo buena. 
Oue eros un tio nervioso, quo tal ... 
No quodó ... El os un gallogo muy 
rosabiodo y muy dosconftado. 

S. P. -J ....• 
A. S. -O sea. quo en C8$0 de 

duda siempre desconfío. 
S. P. - Pues ... o mi me cogió 

Aznor y mo dijo ¡subo pa ra arriba! 
Y o mi el quo mo obligó os Aznor. 

A. S. -Mo lo ha dicho él. Si, 
quo estuvisto hablando con Aznor 
y Aznot dijo puoo todos ootoo to· 
mas a ... Rosando. 

S. P.-No. no. Fuo al rovós. Ro
sendo ta ha buscado un tio que te 
interesa mudlO. Eso fuo lo quo le 
dio pot teléfono dotante dG mi, y a 
mi me llamó. Está haciendo uno 
en cada comunidad. uno on Ga~- · 
e;,, y ouo on ... CastiUa y Lo6n. Yo 
só quión os. El do oconomla óse. 

A. S.-1.o qvo p.ua os que. da· 
ro, en el mismo instan~o en que bi 
des demasiada información en
tonces todo t•ono quo sor para 
Rosondo y nada para ti. 

S. P.-No. ya. Pero si ol lema 
o~ quo como e:!Habn. ¿con quó 
lomo saltó? Me saltó con ol toma 
do Arturo. Ouo llova bo Arturo y 
quo Arturo no lo quor(a llovar. Y 
ontoncos ol toma o!J o! slguiento. 
quo o Arturo lo solió ooa pnpolota 
a tmvós do lo:; do .... do loo do A6· 
canto. os el quo ha s..-.Jido nfuo1a y 
a mi me lo habia comentado Artu· 
ro . Y ontoncos yo digo. bueno. 
puos yo lo oacartl la papele la 
como pueda. Y ontoncos. una voz 
hocho. l1 papolota ""e.ida a Artu· 
ro, MU!o, ¿qvó os lo que ha°"? 
Fija'• " es l.s:o. ArtU!O éco: Yo dG 
est os loma s no quioro sabor 
n.1d;'l En t.1mp3ñ3 O!:lilba levan
do algo segurnmonto y no ~9 lo 
qV1oren dat a Arturo. Entono.>s AJ-
1\Jro d.co; ,qu~ hace? Es ol que 
hac9 la ent:ovista con A:.nat y me 
t:3'l aqui. Y entoncos os k> Gue ya 
1'p..1re::co ahi. Y en:oncos. OJando 
n;>Mozco yo. estaba on una ttam
pn. ¿y qvó qv-0re decir? En,onces 
yo lo égo; mu a, buono. pues yo 
llevaba es:o. ;>uos yo 01djudico 
~1nto. yo tal y cual. 

A. S. -Pero tú lo dicos a ílo
sondo . 

S. P. -No. quo con Af'<J•' yo 
no ne hecho nada Lo quo ;iasa 
es quo lamat>a al grupo y docia· 
oye 19MH• qV'J comp-9ns.:ar a " S· 
tos am19cr.t. quo nt.'.lbo du hacer 
un.'\ comid'il y sacarlos una comi
da con Fraga y tonomos quq h.., . 
C1Jrla5 un lavo~. portaros 011Jn y 
n.id.1 mas. 

A. S. -Bu"no. on:oncoJs. mu· 
cho cv.dndo '" próxima ... ez ql.ffl 
habl'lo con Rosondo. pr11T1oro ;>o<· 
qw al '.jsta mvy cok>so d'l qV'lra• 
lovarlo tOOo el. soi;undo pott;ue a 
mi n4) lo cU"nta todo. como ya 

• puodes suponer... uh: y sale ol lúmn de 
S. P.-SI. --------------------Cullera q ue lo llevaba 
A. S .-Y tercero: si • «LLamaba al grupo y de- Arturo y le éogo: mira, 

no explicas demasiado , , eso lo lleva Ar..Jto. y yo, 
o éces demasiado. en- Cla: oye, te neis que campen- pues como Anuro no 
toncos. claro. ninguna [ • {P / } sabia cómo se negocia 
operación podrá hacer· sar a es os am1go.s a op oso, pues lo dije yo: es 
se on la f0<ma que, pot bueno._ 
ejemplo, 9ueremos ha· A. s o.,.¡ 
cer e sta última. Claro, • Le has creado sospechas . - ¿ vamos 
esto lo vamos a hacer ªhacer por ftn emonces 
asl. Y yo. desde luogo. porque le has hablado de Un con lo de Culera? 
como yo no le he élCho t d e 11 (S h . ) s. P. -Claro. lo de 
nada, yo no só nada dG ema e U era an_c IS Cu!lora aún no hemos, 
fa operaci6n. º"" lemn está aún en el 

S. P. -Sueno. ésta airo . 
no e xisto. Esta opero- A. S. -8ueno. poos 
c'6n no e xisto. go ninguna convor~ ni nada. entonoos ómo si do nqvl tonomos 

A. S. -Esto no existo. A. S. --Oo Cullora. ¿no? c;ue hacor • '\Jo. tongo quo ver n 
S. P. -Homb•e. claro. S. P. -Claro. poro es quo no alguitln do nht, ¿eh? 
A. S .- Esto no oxis to, poro tongo ningün ... , ni hay cantidad do s p -N d d H 

como tú lo hablaste domn51ado. cfinero. · • º· na ól, na a. an 
poos lo has creado sospechas. Yo A. S. -No lo oMóes nunca de ;;:~ eDos. Han venido n través 
le lo tenla quo docii rópkl3monto. quo tú eroo duor'IO de l:.!s palabras do f quwctº Y me lo ha insinua-
Le has croado sospechas y ól so mionlras las dices y eres esclavo e arquttocto. 
ha quedado un poco mD"..ca con ol do onas cuando ya tu~ salido de A. S. -Poro es quo on ostoo 
toma. porque les has hablado tu boca. No to olvidos r..,nca do casos lo bueno es que a In ho<a 
tambéón do un toma do ... osto si- 0~~ mi.xim:i. Primer ::-...no: T~ 63 cobrar, en vez de cobrar tú. lo 
lio. cómo so Dama. de Cullora, do los temas mo los das a mi. Tú y cobrn. pot ejemplo, Romero. P0<-
cincuor.ta m1nones. yo docid:remos do ar..úi acuerdo cve si 1esulta quo lo has pac1ado 

S. P. -Do cincuenta. ¡Ojalól cufües do esos tomas se los pasa· con un Ues por ciento o un CUa· 
Este 1io so lo ha inve ntndo ... Eso mo-5 a Rcr.tondo y c::ui!oas no. P°' :-o ... 
viene ayot, que tampoco ost.i el;>- lo tanto, todos los :a:-as quo no S. P. -No, no. To cuen:o lo que 
ro. la posibilidad do un t io quo tio· k>s s.opa Re>!iondo N r.aéie ontos :-.ay. Viene ol arqui1oc10. ol que 
no una son:oncia do suolo U!bano quo yo. oslá levando el plan general de 
y que tenia un proye010 on mi:ad S. P. -No. no... u""1nismo de Collera. y me díce: 
del Plan Gonoral. El tiono una A. S. -O.Jo lo se,,.,_-:-.os tú y yo ~ti ra. estos me están pidiendo ' 
sentonc;,, subvr:iana. le han quit.1· todos. porque do es:¿ operación .ooscientos milonu y una a nima· 
do el avance de ed1hcabilidad y lo bueno. lo único be,,...,., Gue hay ':ada. entonces yo és:os le los Ira~ 
jus"..amenio a pesar de tonor indu· as que aún cuando te t--.ayas infvn- ;o con una condición. dice. que 
so en par.e de una de las tones. éodo algün tlf>? do ~~s 0 no ce tos cincuen~. \'OintJCinco para 
tania la licencia. En~oncos ol t io kl hayas caido do prr,-;eras bien. i.'li Y yo pongo el informe técnico 
esto. segurnmento lo h.,n pasado, lo bion ciorto os qvo ie han oneat- 'avorable y vointidnco para tu pdr-
lo han podido mucho los otros )' gndo dol toma y o:;o )"' ta da una :co. 
todo. loo demás . Consocuoncin pátina, ¿comp<ondos? A. S. -¿P0< qvó no lo cierras 
d'J gno. 1homb~ a1. se plantoo O!>~o. s. P. _y odomás ;:.:::r ~r. ~ m2..s? 

~~~~:~:~~ tenia ahi planliJado A. S. --é.x:'lciame~e. S. P. -No, potquo eso os lo 

A. S. -Poro :ú le diceo... S. P. -O.Jo yo vo1• • A:nar y lo ~ ~I ~= 1:~~:: porque ól 
digo: Esto o?l un burro y Aznar mo 

S. P. -, Dójame qu9 10 cuontol hnoo más c.100 a mi"-" a Rosen- A. S.-No. ya, poro oi lo habían 
y entonces cuando el. lo digo· do. :>->dido doscientos. y~' quiero dar 
bueno. aquí 119nes m.tts tomas. A. S. --Ouo 61 :-..e:-.a (Na~oito) cincuenta nada má..s. 
?9rO eso yo no me GUtOto m9t .. r. 
si el p.lrtido no d ice n.lda y en· qve me lo hn!I pa~ a mi. ox· A.. S. -No. ya. pero sa ~ habi· 
:oncos 9 ¡ mOJ d ice : Si. adolanl'1 y0 oopto aqwa,,s c~....as o..e tú y yo !ti peé"ido doscientos, y el qutere 
C1go: pues si moa has e.cho tU ad"'· digamos )' son oxef* ... sivamente : ar cif"\C\Jerr'.n nada más. 
lante, pues yo lo nato. Yo digo para noso:oo. Com?""'C"s. ¿no? S. P. ~'lo. no. él lo que pasa 
bueno. pues º"" tema de h<>cho S. P. -Yo to cue-::o. Lo quiero •• que dan aparte cien de un 
•im no so ha hecho Md~. ,.. tnr>- dejar c!a:o. quo yo =.-do estoy <=npo de M~ 

Palop Implicó a 
la alcaldesa en 
el cobro de tmas 
comisiones 
LEVANTE-EMV 

El ftscal Migu-e.,.l "'Ang--e~I At:.,.,..,.~. s 
solicitó e n un escrilo remitido 
al juez Manglano el pasado 
13 de abril la deducción de 
testimonio da u na parte de 
las actuaciones re lacionadas 
con el ca.so Na.seiro y rafeñ
das a supuestas ~regu!arida· 
dos relacionadas con la finan
ciación del PSOE, según in· 
fo rmaba el ABC en su edición 
dol pasado domingo. 

En una conversación inter
venida a l conce jal Salvadot 
Palop, que te lefoneó a su 
compafloro de partido J osé 
Luis Olivas, también miembro 
de la corporación municipa l 
valenciano. aquél a lude al su
puesto cobro de una comi
sión de veinle millones de pe· 
sotas por parte de la alcalde
sú de Va lencia, la sociat:sta 
Clementina R6denas. 

La conversaá6n se celebró 
el 25 de marzo pasado. y su 
contenido es el siguiente: 

J osé Lu is Oliva. -Si ... 
Salvador Palop. - ¿ José 

Luis? ¿Maria e stá? Soy Boro. 
J. L O. - ¿Ove qué mar

cha nevu lú? 
S. P.-Yo. macho. me he 

ostado enterando de coSAs. 
Do alll, de tus amigos del 
PSOE. De la alcaldesa. 

J . L 0 .-¿0ué. qué pasa 
con la a lcaldesa? 

S. P. - Veinte kilos ha co
brado. 

J . L. O. - ¿De qué? 
S. P. - De la licencia de 

enftente , el hotel q ue habla 
enfrente de la plaza de San 
Aguslin. 

J . L. O. - Enlrente del ho
lol qvó ... ¡Ah! !No me j ... I Eso 
os una bomba. 

S. P. -lo que pasa es que 
lo de los veinte kilos no lo po
demos decir. Los ha negocia
do Ballester y los ha cobrado 
Clomontina (alcaldesa de va. 
loncia). 

J . L O. - Eso es mucho ... 
mucha tela. 

S. P.-Si. pero se:.i para el 
pantdo. vamos. 

J . L. O.- Eh? 
S . P. -Ove éstos no se lo 

han llevado. 
J . L O. -No. no. ya ... Eso 

habra sido para el paructo. 
S. P. -lo han negociado 

Ballos ter y Clomentina puos ... 
J. L. O. -Si. ¿Y dónde es

tás? 
S. P.-En casa. 
J . L 0.-,En tu casa? $1 

l uor ~s buen am igo mio te 
vondrlas nquí a tomar nlgo 
conmigo. 

Las diligencias incoadas en 
virtud de la potiáón ce! hocal 
tuoron archivadas d9spués 
de tomar declaración al con
cejal Oliva. Ni la alcaldesa de 
Vnlencia ni el concejal socia· 
hsta Ballester tue10.1 a com· 
parecer anta el Juez . 
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COMARCAS 

La dirección comarcal anula la elección de Crispín como secretario general de Sagunto 

Los lermistas ganan un nuevo pulso en la 
ejecutiva del PSOE del Camp de Morvedre 
PACO DURA·----=~ 

La eje<:utiva oxnarcal del PSPV
PSOE del C=p do Molvodte acor
dó, en su última reunión, anular la 
asamblea local de S:igunto, en la 
que fue reelegido corno socretario 
general Francisco Crispln, tras 
oceptar la impugnación do la mis
ma p<osentada pee un grupo de mi
itantos disccnfoones con la forma 
en que fue convocada. 

Le l1Tl"'9nacl6n .., basa on que 
no h<.bo tierrf>o sufidente para <><> 
nooer la comiocatorla y olio fue mo
tivo do la inasistencia do gran nú
mero do afiliados, según los firman
tos de la irrpugnaci6n. Esto, al pa
recer, se ha confirmado, según el 
secretario general de la comarca, 
Robe<1 Renau, quien man~ostaba a 
Leven te-EMV quo • en !obrero, 
tras rocibir la Impugnación, abrí-

mos un e.rp6diento y. en \'ista de 
las pruebas presentadas, hemos 
decidido aceptarla y comunictu a 
la ejOCtJ~va local de Sagunto que 
deberá repotirso la asamblea, 
dado qua aqua"a no luo conYOC&
da en la forma debida. puasto qua 
hubo carlas que novaban ol mata
ssnos del dia 27 de enero, cuando 
la asstrblaa era ol 29 y. según Jos 
estatvtos, debe conccsrso la cor>
voct1torln. al menos, con dioz dias 
do lJlltoiodón•. En corrbio, Francis
co Crispln declaro que •no tiene 
sentido la inpugnación, porque la 
gonto sabia qua so habla oonvo
cado la asamblea, do la misma 
manera que S-O habla ho<:ho orras 
"900S, pussto qua a.lgt.nOS ds los 
firmlJll tss de la irrpugnación perto
nocian a la anterior s¡ecutMI local 
y conocían perfoctarnonto el día 

do Ja asamblea. Do todos modos 
--0gteg&- hemos presentado ro
cvrso anta la seastaría de organi
zación nadonal y espero que no 
nos hagan repetir fil asamblea, 
porquo esto no tiene sentido, ya 
quo si/os saben qus tonemos la 
mayorfa y volve<lsmos a ganar .. 

En idóntico terminas se oxp<esa
ba el secretario do organización lo
cal, Enrie Chenovort, quien prnsoo
tó per50nalmento ol roo.zrso ante ol 
responsable de la misma 6roa en la 
ejecutiva nacional, Alberto Pérez 
Fonó. Y además revelaba que tras 
impugnar la asamblea. hlbo un in
tento do negociación, en ol que Ro
bort Renau puso mucho intorés, 
con tal de pacifi= esta conflictiva 
agrupación, pe<o no ha sido posi
ble, sagún Chenovart. •porque no
sotros propusimos que entroron en 

la sjscvriva dnro mlsmbros lermis
las, pero a¡enos al sec1or "pk:api&
cr.. ·(esto apelativo se atnboye aJ 
grupo que lidera el p residome <><> 
marca!, Miguel Garda) y do Allr&
do Bru. cosa que no luo acep
lada· . 

Como se rooordará, on ol con-
9f"$O comarcal oxtraordinario oole
brado en Faura, donde fue ologido 
Robert Renau como SOCfO!arÍO g&
neral, h<bo un paclo entro todas las 
agrupaciones ooo el seclo< /srmls
ta. que dojaba fuera a la agr\.l)ación 
do SagtnlO, pee ollo Crispln hacia 
lo propio on la asamblea local, que 
tan10 habla costado pacificar m&

sos atrás. la CU:>! ha sido ahora im
pugn<>da y, salvo que prospere ol 
rea.irso, IOdo indica que hM vuelto 
las hostil">dades en ol sano de los 
socialistas saguntinds. 

\ 
\ 

Franci sco Cr lspln. 

to 
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José Merla Az:nar (a la dereena). duranle la reunión de ayer de la comisión permanente del PP; junto• ''· Fr1nclseo Álvarez Cascos. y a continuación, Arturo 
Moreno. 

,\n¡.:el Sanchis 'se d:1 de baja en la fo rmación conscn•adora para uno perjudica r" al partido 

El Partido Popular trata de atajar las consecuencias 
políticas que le supone el 'caso Naseiro' 

EMILIO ALFARO, llbdrid 
Lt comisión pcrmantnlt dtl PP. ti miximo órg3no tntrc congruos. se 
rtuni6 aytr para t s1udi:1r una t s tr2tc-gia que rontrarns lt los dectos 
del ll !lmado cu.su NaJ~iro sobre la s pr incip2lcs rigur:. c; d rl pulido. En 
t'S tc scnrido, se con,idc.-n que_ la b:.1j;a romo mili tante solk i12d2 ta m· 
bi(n ll) et por ti tX tesorC'rO Angel Sanchis ron s tilu)t un intento dt 
aco tar las rt.•spons3bilidadcs del r2so en las personas incluid:as en l3s 
di lil:cnci:1s que inc; truyó el juez Luis 1\hn~'3no. 

l.:. tr:inqu1lid.1d y c:I c11.:rto opti· 
m1 , 11w 111anifr,t.u.lo ' en lo' lih1· 

mvs c.Ji;1' pur l.1 dirección del P f' 
en rcfac1ün .11 CdJo Nautru se ha 
u oc;1do en inquietud :11 conocer
c;( los primero' dc1alles del su
mario. l.;1 liltr .11.:ión de J');1rtc de 
IJs convcrs:1c1oncs mantenidas 
cnlrc c:I conCCJ:tl popular de Va
lencia Salvador P::tlop y los ex te· 
>orcros dd p~ir t ido . Anl)d San· 
chi) y Ro'\cndo Nase1ro, h:1 pues· 
to de 111:rn1fic"i10 q ue, al parecer, 
tlnto M anuel FrJ~.t como el ac
tual prc>1dcn1c del parr1do. José 
'1.1r1;1 J\111.it. conoc i..tn u toler a· 
b .1n !\U' gc,llouc' p.11.1 obtc11cr 
Ce forma irrc~ul :u fundos p.JrJ. fi. 
n.lnc1;u el PI' 

1 r,1 , h.1h"'' 1cv1,,1d11 cl 'um.1· 
110. cu l.1 ,cJe 1 ~up11l .1 1 lle l.1 c.ille 
G enovJ ) C c,11111,1 que del mismo 
no \· Jn .1 Cc<l uc1t)C con 11; ccucn· 
c13S legale s p:ir:i los implicados 
Sin embarco. e\ISte una indis1-
r;.u lJdJ fU~OCUpJCIÓ ll por -1as 
re~rc 11 , 1nnc' rmli t1c 1' - q11e puc· 
d c h.:n\:' r el c,; ,,,11 'uhrc 1.1 nm.:va 

clJ pa l¡uc " .: .1hri:: Ji.trJ d p3rt1do. 
r n c~te c l1ni.1 ) en mcclio de 

un.1 d1~\'. rC\'. 1('n :ih1:olut ,t , (i.C rcu· 
n10 co l.1 t;1rdc de ·•)Cr l.1 com1· 
s10n pcrmJ nc nte del PI' En 1:u 
orden del c.1 13, c:I ;in31i c;1s de l:t si· 
:u:u:1ón tr ,1s -1js .1ctu.tc1oncs JU· 
Cn:1 .1lc'i en V.tlcnci:i- oc 11p;1b:t un 
='uc, to p r1."fc nc 1.d l. .1 rcu11 1on . 
'4UC ' e 1111c1·l l." 16 30, contmuJ· 
h.1 ,, l.1 hor.1 tk c;e rr.ir <' '' ·' cd1· 
(1011 

l n rc';-.~· ''·•hk 1h: p r c1H.1 
• 1 1•.1•1\.111 "º"' , , 11 1cru11 1111 110 h;1· 

:Hu \ u t1 h:r\·t1\ 1,1 de prc , ,1 ''"º· .1 
1,1 ~umn. u~1 111u 1111l.'.ufo por , ,. 

cuto P.1r:1 conocer det alles de lo 
1r:11.nl11 por 1:1 cumi!l-ii'u1 pcr111a
nent\.' remitió ~I encuentro cun 
los paiod is tas que mantendrá 
hoy en Valencia el p rcsidcnrc del 
par tido, JosC ~'i aria Azn:tr 

Para no perjudicar 

A~er a media m~u''l:111a se supo 
que Sanchis, uno de los principa
les implicados en el sum:irio del 
llam:1do caso Nastiru, solicitó su 
baja como afiliado. para inte ntar 
ulvas,uJrdar la im=tgen del parti· 
do que rrc~idc Ju,~ M ari.1 J\z.nar 
) lhl c,;r..:.1r l.hvi,1011c' i11t..:r11,l\, ~c
¡;Un sus propi:u pabbr:u. 

L:i pet ición de baja. que se 
p1n,l11ce u11 di:1 de, puC' d e c.:rnm· 
L'er>e de talle> c.:ouc.:rcto,, de 1:1) 
¡:r:ib:iciones de sus eonvers:icio
ncs tdcfónic:ts con el concejal 
valcnc1:ino S:.lvador Palo p, no 
"ª acompai\ad a co n el 3bandono 
de su cscailo en el Concreso. 
- o uc n=t<lic p1e1He que tengo 
1111eilo a que me JllL!!Ul: el fn bu· 
nJI Supremo-. declaró Sanchis. 

Con ~u dcei \ iÚn, que cumun1· 
i.:ú J ~ cr por escrito a Ju ' é Mari:t 
A1n.ar. el ant iguo tesorero dd l'P 
se adelanta a·cu=tlquier med1d:l 
4uc pud1erJ adopt.ir l.1 eJCCutÍ\' :t 
popular. 

\' ;ir1os dirige ntes se hahian 
m.1n1(c,t.1do fovorablc s 3 mco:1r 
un C'l..pedicnle duc 1plin.1r10 a 
S:1nc h1< y 3 lo' m ru 11; m1l1tantc' 
que Jtl.treccn c.:or11pro111i.:11du' en 
l.1' J~t1 , 1d ,1ck ' ck L'Ohccho uwc ... 
11 ._:.ul. h por el 111c1 ~1 .inr l.11111 . 
\. tUl d li11 d c a t:1J .tt dc.l.11,uc;111 ,,1 . 
tt.1 .1 l.1 1111;,gc11 del p.1nuto 

Anocl S1mcnls. 

A11t:d S:111d11' nc~11 que con 
' º 1c11uuci:i pretet11..her:1 cv1t;1r el 
expediente y subra~ó que a su re· 
¡;rcso de 1\rgenuna. h:ice dos se· 
man>S, ya había maniícs tado el 
deseo de retirarse <!e 13 v1d3 poli-
hC3. 

Rcchaió ;isrn11\mo el p;iso 
tl :ulo ~1,; nific;1ra un reconoci
miento t ácito de culpabilidad. 
-Lo he hecho para " cr si con esto 
evito perJudie::u JI p~irudo No 
<¡mero q ue se ptodul.Ca 111n~üna 
división en el p:.1n1do que ha sido 
mio h;ista hoy- . mamícstó a este 
periódico el 11Umero ocho de la 
li1:1a del P P por ~bdrid. quien 
sentenció· -Muerto el perro . se 
:icabó la r:tbi:t -

EI CA tesorcrC'I del PP declaró 
C'itar cunvcnc1dn de no lubcr co· 
111ct 1do mncún 3C'l0 d clic t1vo. 
í'C'C :1 t.¡ue l.11: 1fln,1,;r1pe1t1nC( 
J'Hlblic :ic.f:" de SI.U ~t lll \ C1';u.:ÍO · 

ne' con SJlvador P.1lop p.m.:ccn 

comprometerle en presuntos C3-

sos d e cohecho. " Hoy estoy mu· 
cho m:is seguro que cuando lle· 
gué de Argentina. porque he leí· 
do el sumlr io ... indicó Sanchis. 
quien cortó con contundencia 
cu>lquicr réplica: "En bs cintas 
no hay ninguna prueba. Sólo 

· unas convcrs3cioncs en l:u que 
únicamente se habl:i de hechos 
futuro~ que n o se han produ
cido- . 

A I> pregunta de por qué no 
ha presentado ta mbién su renun
cia al acta de diputado, el políti 
co· y empresario scn>ló que lo 
har:i cuando - iodo se :ic la.rc ... 
.. No tengo ningún miedo a que 
m e juzgue el Tribunal Supremo", 
anadió. En el caso de que oban· 
donara el c3rgO de d iput3do y no 
hubier a ninguna otr a persona 
aforada, el sumario volver ía otra 
vez. a manos del juez Luis t-.bn· 
gl:lno. 

N i uno quejo 

S:1nch i( c.Jcd:arú q ue de ..:u ( la
hiu~ no iba a salir - muna qucja
sobre el tr:ito que ha recibido 
desde su partido y se mosrró mu· 
cho m3s critico con el comporta· 
miento d e los medios de comuni
cación ... , ,a me h3n condenado- . 
agregó. -f\1c siento m:is protegi
do por el juez r-..bngl:ino que por 
l:.t Prcnu Aquél. ror lo menos. 
me juzg:iria por hecho s. no por 
impresiones"'. 

Antes de pedir l.J baja como 
afil iado del rr e n una carr:t diri · 
gida al p res idente José ~bria 
Aznar . S:rnchis habló durante el 
pas:tdo d omingo )' 13 maMma de 
avcr con \'3rios miembro' de su 
p:i n ido. Entre e llos se c ncuenlra 
1\ lberto Ruiz.·G.:tllardón, a qmen 
Aznar encargó un3 ' " ' est1~:tción 
111tcrn:1 p ::1r;1 comprobar si la~ J:C· 
tu.1cinnc' de lo ~ m11it.tn1C\ del 
PI' 1111p lic:1dos e s acore.le l.'on los 
C' t:llulCICO. 
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Aznar se reúne 
hoy en Valencia con 
los dirigentes locales 
d~ su partido 

EL PAIS. llhdrid 
El prcsidcnle del Partido Popo· 
lar. José Maria Aznar, viaja hoy 
a V3lcnci3 p:J r:::i entrevistarse con 
los dirigentes provinciales y locJ· 
les d e s u partido. Lo5 conl3ClOS 
tcndr:in como lem3 priorita rio el 
d enominado ra10 Naulro y sus 
rcpCrcusiones. 

Atn:ir. adcm:is de l:is reunio
nes con los dirigen tes provincia
les, prcsidi r:i un almuerzo de tra· 
bajo co n todos los cargos electos 
de la Comunidad Valenciana, y 
lo s miembros de las ejecutivas de 
la5 tres provincia5. 

Por 01ro lado, el ex dirigente 
del PP Alfonso O sorio manifestó 
ayer que los supuestos casos de 
c orrupción que afectan e n la ac
tualid•d a la vida politic• cspa· 
nola no ponen en pel igro • la de· 
mocr:ic1:i , sino q ue perjudican 
únicamente 3 per sonas concre
tas, informa Europa Prcss. 

P:ir.:i O sorio. los políticos en 
ac tivo deben d ar una r:ipid3 res
puesta a los problemas de c o· 
rrupción porque de lo contrario 
cometerían un gr:::ivc e rror por e l 
que el pueblo podr ía pa.arles la 
fac tur:t . 

La solución. a su j uicio. pas:::i 
pur una ma yor profundización 
en el funciona miento d emocr:iti· 
co de los partidos. a sí como una 
modilicación del s is tem3 de lis
tas ccrr3das y bloquea das, para 
q ue el protagonismo lo te ngan 

1 
los candida tos y no los aparatos 
de los parr idos. 

En cuJnto a la fin a nci:ición de 
los p:irudos. O sorio comentó que 
debe ser cl:ua y transparente, 
para que los ciudadanos p ucd3n 
conocer de dónde proceden los 
fondus que se empican en l:.ss 
Clntpa1,:is elcctorJlcs. 

Las empresas citadas 
en las cintas no 
consiguieron obras 
municipales en Madrid 

• P. M., l\hdrid 
Josc M oría Alvarez del M anza. 
no, primer tcnicn1e de alcalde d el 
Ayuntam ien to de Madrid. mani· 
fcstó :1ycr encontrarse - 3sombr a· 
do y m olestísimo" por el hecho 
de que olgunos de los supuestos 
implicados en el - caso N.:isciro
se hay:.1n refer ido a CI en la ' con· 
vcn~:.u.:iuncs ldcíónica s grab:sd:.1s 
por orden del juez ~l>nslono. 
- o c lo Unico que me he podido 
entera r e' tic que 1:1' cmpr c~a~ 

4uc ~upue)tamcn tc <lebi.rn ser 
:1poy:idJ( no hJn recibido ningu· 
n3 adjud1coción. El Ayuntamicn· 
10 ha quedado muy bien, pues las 
supuestas pre siones no han d3do 
rcsuh ado". dijo. 

-Me :1tengo a la ~ dcci<10nc~ 
t.¡uc dc11;t.fc d propio partido pue
d:in :idopt:trse"' , :.scguró el pri
mer teniente de :.lc:ildc. -No co
nozco :i S:ilvador Palop y me pa
rece 111:1propiadu e indebido que 
se h.:1gan re fere ncias y se den 
nom bres de personas que no te
nemos nada que ver-. arh dió. 

Ennq u c Villo ri a. concejal 
t.:imb1Cn cit Jdo en las cint3S se 
m:inifeJtÓ tranquilo de su ges· 
titln - Tnd:1< 1:1 ~ :1dj udicaeiuncs 
se h:.1ccn previo informe de los 
<crv1c1ch técnico ... Creo que en 
1odu c'tn h:1y n1ud1:1 ían1a,ia y 
~:111 :1 !1- por parte de a l~uno' de 
:ipunt.1r'c 1.11Hth - . ª 'cg.ur<i 

2G 
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VALENCIA 

EL CASO NASEIRO 

Aznor, Agromunt y Olivos con militantes del PP. Lovont&-EMV José Maria Aznar con gesto de estupefacción. M. MOUHES 

José María Aznar se reunió con los dirigentes de su partido en la Comunidad Valenciana 

«La situación en el Partido Popular. no es buena» 
EMPAR AIGÜES._~~~= 

El presidenta nacional do! PP. 
Josó Maria Aznar, reconoció en 
la comida colebrodo nyer o puor
ta cerrada en el Alameda Polaca 
con los cargos públicos y orgáni
cos do! partido en Valencia que 
la situación actual por la que 
atraviesa el Partido Popular no 
es buena, segUn 05oguroron n 
Levante-EMV dostocados 
miembros del par1ido conserva
dor que estuvieron prosontos en 
este acto. Las mismas ruentos 
alirmaron que Aznar comparó el 
PP con un barco, •que ahora 
tiene una abolladura pero don
de no se ha abierto una vla de 
agua y lo importanto os quo ol 
patrón y la tripulación ostán en 
buen estadou, 

El presidente conservador 
también dijo en su corla inter
vención que hay quo aguantar ol 

chaparrón porque so hn hocho 
un trabajo importanto on los 
últimos meses, y que, según las 
encuestas del par1ido, la Inten
ción de voto era alta. 

Aznar señaló que ospornba 
obtener muy buenos resultados 
en las elecciones vascas incro· 
mentando el número do diputa
dos en esta comunidad, y nl\o· 
dió que en Canarias también ha· 
bia una intención de voto en 
alza. aunque no habló do las ox
peciativas de voto en In Comuni

.dad Valenciana. El presidente 
del PP explicó que habla quo lo· 
ner confianza en que los proble
mas por los que ahora atraviesa 
el partido {refirióndoso al caso 
Naseiro) pasarán pronto, al\a
diendo que está convencido do 
que el PP va a gobernar •por
que no se puodo oslar porma
nenlemente on la oposición•" A 

lo comida de Aznnr asistieron 
los miembros de las ejecutivas 
provinciales dol PP, prosidontos 
comarcales dol pa rtido , asi 
como los parlamentarios consor· 
vadoros on las Cor1os valencia
nos, ol grupo de diputados pr<>
vinclalos y ol grupo do conceja
les de Valencia. Hubo destaca
dos ausencias, como la del pro· 
sldento regional, Juan Antonio 
Montesinos, y Salvador Sonchis 
Perales, hermano do Angel Son
chis Perales, uno do los princi
pales Implicados en el caso Na
seiro, y tampoco acudió Salva
dor Palop. 

Mientras so esperaba la llega
da do José María Azmu, el co
mentario on boca de la mayoria 
do los asistentes era que Salva
dor Palop deberla abandonar la 
concejalía en ol Ayuntamiento 
do Valencia por bien del par1ido. 

«Mi único patrimonio es un piso ·a pagar en nueve años» 

Aznar es aclamado como «presidente» 
en su coloquio con los universitarios 
J. MONREAL 

El presidonto del Parlldo Po
pular. José Maria Aznar, luo re
cibido y nclnmndo con gritoa do 
.. pttJsidonte, prosidonttJ .. on un 
encuentro con universitarios va
lencianos. que se produjo a me
diodia de ayer en la Facultad do 
Derecho de Valencia, conocida 
por albergar al alumnado más 
conservador de toda la universi
dad. El aula magna del cenlro 
eslaba completamonlo abarrola
d? de estudiantes modin hora 
antes do la llegada do Aznnr. 
que había sido invitado ni acto 
por la asociación Aula 2000. 

Ante una audiencia tou1ilmento 
onlregada. Aznar agradoci6 la 
.. acogida calurosa y gonorosau 
que lo dieron los osludianlos, y 
en una sala on la quo hacia un 
calor casi insufrible ompoz6 a 
resumir los nuevos plontoomion
tos de su partido. #Como mo
deradamento viejo es tudiante 
da derecho me es muy grato 
estar aqul para decir a lo que 
aspira el PP. .. El llder do In opo
sición reiteró nnte los estudian
tes el ya conocido doctllogo pro· 
senlado por él mismo onlo ol úl
limo congreso do! partido en So-

. e--~ ' 
\ ~ 1 

El presidente do! PP on In Facultod do Derecho. H. KALIS 

villa. basado on una posturn 
•más centrada, más modornda 
y más independiente•. 

Aznar terminó su intorvonci6n 
Inicial animando a los jóvonoo: 
•Ahora que tan on duda ostá ol 
ejercicio de la pollticn yo os 
digo qua merece la pena luchar 
por la libertad de todos y por 

unn sociedad libro on nuestro 
pafsH, recibiendo una gran ova· 
ción. 

Sólo dos estudiantes pregun
taron a Aznar sobre el denoml
nodo caso Nnsoiro . Uno do 
olios, ofin al PP según dijo, pidió 
mós dureza on ol ámbilo Interno, 
y ol otro preguntó al lidor con-

José Marra Aznar y Pedro Agramunt. M. MOUHES 

Los alumnos llenaron el aula magna de Oere.cho. H. KAUS 

servador por quó nabla que 
creer en su honradoz con lo que 
estaba sucediendo. Aznor, sere
no, contestó a este último que 
su patrir:ionio se limita a ., un 
piso que me queda por pagar 
en nueve a/los. Yo lo digo: 
Boca abajo. Lo quo ya no sé as 
si otros os tarlan dispuestos a 

ponerse boca abajo como yo•. 
recibiendo también una fuerte 
ovación. La postura da Aznar y 
el PP sobre el abor1o y la pena 
de muer1e, la división de pode
ros y la escasa preparación que 
facilita la universidad para el 
mercado de trabajo fueron otros 
temas tratados en el coloquio. 
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EL CASO NASEIRO 

Rosendo Naselro mantuvo el tipo en las 
declaraciones ante el juez Manglano con 
cons tantes evasivas sobre las conversa· 
clones mantenidas con Salvador Palop al 
que callflca de persona «poco serla» por 

su apasionamiento y un •poco fantasma». 
Cuando en las cintas aparecen claras alu
siones de Palop a porcentafes o cifras que 
presumiblemente se debían de cobrar a las 
empresas por fa concesión de favores, Na-

selro se lfmlla a declarar que no entendía 
nada y que escuchaba a Palop • por se
guir/e la corriente». Las cintas confirman 
que los contactos alcanzaron a todas las 
grandes empresas constructoras. 

La policía fue quien denunció el caso ante el juez valenciano 

Naseiro negó ante Manglano el 
cobro de comisiones para el PP 
LEVANTE·EMV~~~~~ 

La publicación de unn porte 
sustancial de las dillgonclas se
guidas por el denominado •caso 
Naseiro• a las quo ha tonido ac
ceso el diario •El /ndopondien
lo• demuestra claramonto quo ol 
origon de la investigación quo do· 
sembocó en la dotonción do los 
miembros del FP Rosondo Na
soiro y Salvador Palop. y los om
prosarios Luis Jnnlnl, Josó Bala
guor y Carlos Bonot, luo uno do· 
nuncia de la policla sobre el tráfi· 
co de drogas. 

Es el comisario )efe do la Bri· 
gada de Estupefacientes do Va
lencia quien solicita ol 28 do di· 
dombre de 1989 ol Juoz Mnngln· 
no autorización para intervenir el 
telólono 3513618. quo corros· 
pondo al padre do Snlvndor Pn
lop. Ln policla ostnbll convencido 
de que en ese telólono se con
certaban citas do una organiza
ción internacional dedicada ni tu\
fico de cocainn. 

Por otra pnr1e, en In copio do· 
las diligencias previas quo obran 
en poder del • lndopondiento• so 
observa claramente como os el 
liscal el que introduce los nom· 
bros do José Mruia Aznor y Ma
nuel Fraga cuando dico quo •e n . 
/ns actuaciones prnctlcndns se 
hace relerencía a O.Jos6 Maria 
Aznor y o D. Manuel Frngn so
bre hechos o nctunclones que 
doben ser totnlmonfo osclnrocl-

dos para dopuror posibles res
ponsabilidades•. 

Declaración de Neselro 

Ante el juez Luis Manglano, 
Naseiro niega quo Polop colabo
re con él en la capatación de fon
dos para el partldo y se limita o 
decir quo le conoco on su condi
ción do cargo público. Respecto 
a su relación con Angol Sanchis 
Perales, Naselro alude a su his· 
torial politico en ol seno dol PP 
sln dar mas detones. 

como quo lo consldora ,;bastan
te fantasma• y quo •nunca a 
..;s10 o Boro como una persona 
seria por su opnsionamienfo, lo 
que motivaba que no la hiciera 
caso•. 

Nasoiro reconoce que o veces 
da é><denes o cargos do Inferior 
rango al suyo poro quo voton en 
un sentido o en otro, poro sin quo 
ostos apoyos signlnquon bonefl· 
eles económicos porn ol PP. En 
un oportodo do su doclornclón, 
Naseiro dice quo no ho hnblado 
po< teléfono con la ooncelola de 
Alicante, Maribel Diez de Lastra. 
para que npoye la opd6n do Ora· 
godos en !a óontrnta do basura. 
Sin embargo, mó.s lardo recono
co esta conversnclón d iciendo 
quo llamó y le dijo quo votaran la 
opción quo fuero mó.s convenien
te. 

Rosando Naselro MAtlUl!l. MOUtl!.S 

Cuando el juoz Manglano le 
hace escuchar la pri,.,,..ra do las 
cintas --una conversación man. 
tenida con Salvador Poi~. Na
seiro reconoco los convorsocio4 

nes pero no el contonido ni las ci· 
Iras quo se barajan. aludiendo a 
la posibilidad do que la cinta so 
oncuonto manipulada. Palop co
mienza o hablar en clavo do los 
dragooos (Dragados y Construc
ciones). los moros (Grupo KIO). o 
los primitos (Construccionos y 
Contratas) y Naseiro dice anto al 
juoz que no identif1CO los apodos 
con las ompreses, aunque no lo 
descarta. Cuando la conversa· 
ción se hace mas comprometida 
y Palop comienza ha hablar do 
cifras y porcentajos sobre la con
trata de recogida de basuras on 
Alicante, Naselro dice no enton
dor nada y que continúa la con
versación •para seguirlo In co
rriente•. Más adelante llega a do· 
cir, ro firóndoso a Palop, cosas 

El juoz lo pregunto a Nnselro 
qué quiere decir cuando a!irma 
on las cintas que un directivo del 
grupo KIO, John Gómoz HoD, tie
ne que pasar por el •camino•. 
Naseiro respondo que significa 
que deben de ser oncauzados si 
quieren dar algún donativo de 
forma que lo hagan a travós de lo 
sede central dol partido. 

Nasoiro reconoce hobor cono
cido a José Balaguor a Instancias 
de Palop y haber comido on una 
ocasión con Luis Jonlnl y otros di· 
rectivos de Drogados para hablar 
•muy tecnicamento• do un plan 
de actuación urbnnlstlca en Va-

lencla. En las cintas aparecen 
también gestiones y contactos 
con Construcciones y Contrataf . 
Hispnno-Alomann Huarte, Ocisa. 
do la que dice entregó un •P a
quetito• on periodo electoral cor>
teniondo 500.000 pesetas; Agr~ 
mán, Forrollfal y Entrecanales. 

recibe el presidente Fraga y des
pués se los hacia legar a el. So
bro los 300 millones que apare
cen en una de las conversaci~ 
nos y que debian ir destinados a 
la campai'la de Gallcia. Naseiro 
afirma que so refiore a que ese 
era el presupuesto para gastos 
del partldo en Gallcla y quo que· 
ria significar que ya estaban cu
biertos y no quo se tratase de 
•donativos• enviados a aquella 
reglón. 

Fraga 

Naselro doclarn que los donati· 
vos d irigidos ni PP. a veces no 
los recoge ól mismo, sino que los 

El concejal del PP afirmó no recordar el contenido de la mayoría de las cintas 

Palop negoció con Javier Domínguez 
un aumento de edilicabilidad en Collera 
LEVANTE-EMV ______ _ 

En las declaraciones ante el juez Man
glano del concejal dol ayuntamiento de Va
loncfo Salvador Palop ocupa un papel prin
cipal la rocaffi:aci6n del nrve! do odificabii
dad en un solar de CuDera. según la copia 
do las diSgencias pubicndn por •El lnde
pttnrliontll-. 

ln pnmora convor:soclon cJoln dol 12 do 
diciombre y en olla so habló do la posibili
dad do recibir un dinoro o cambio de unn 
gostión para aumentar la odtticnbilidad do 
una paroola on Cullorn. Boro Pnlop se fimi· 
ta a reconocer quo Javier Dominguez. quo 
por aquel entonces trabajaba para el ayun· 
tamiento do Cullora, lo pidió su apoyo para 
que el solar propiedad de una inmobiliaria 
do la quo no apruece ol nombre. pudiera 
obtonor un pormiso municipnl con ol quo 
construir mits viviondns do las pormitidns 
originalmente por la corporación municipal. 

Las cintas aludon también a un asunto 
en Torrovieja. dondo gobiornn un alcalde 
dol PP. y on el quo ostaba intorerasado el 
doiegado regional do Drogados, Luis Jani· 
ni. 

En una conversación oon Angel Sanchls 
Poralos mantenida ol 13 do diclombro, ol 
diputado le pide a Palop unas certificndo
nes prua poder cobrar y que más tardo lo 
onviarin unas • fotocopias,., Snnchls con· 
testa ol juez quo las cortificacionos doben 
do sor algún tipo do documontaci6n politica 
y niega que las • lotooopüis• a las que se 
alude sean cheques o dinero en efectivo. 

adopta una actitud más dofonslva ante el 
juoz y comienza a manttestar que hablaba 
•par seguirlo la corriente• a Sanchis pero 
son sabor exactamente do qué ostnba ha
blando esto último. Mas adelante afirma 
Palop que, en su opinión, todos los parti· 
dos •ponen el cazo• prua recoger dinero 
prun In oloccionos. 

El 1 !l do d1d ombro Soncl~s lo rocuorda 
n Palop quo le tenia quo habor dado parte 
•do los dos kilos•. Palop ontra on laso aro· 
nóslca y dice no reoordar do quó so trata· 
bn. Con uno evasiva similar rospondo al 
juoz cuando ésto le pregunta por ol signifi· 
cado do unas palabras grabadas de San
chis on las que habla del arquitecto, -pre· 
sumiblomente Javier Dornlnguoz - . y •do 
los 25•. 

Polop prosontó o Bologuor n Naselro 

Aunquo Palop reconooo quo Bnlaguer, el 
goronto do ETAA. estaba intorosndo on ha
cor negocios en Madrid, el concejal le qu~a 
hiorro al asunto diciendo quo sólo quería 
quo Bnlaguor conociera a Naseiro y otras 
personas on Madrid porque seguro de que 
so iban a llovar bien. 

El 7 do onoro Sanchis vuolve a llamar a 
Pnlop y lo dice que necesita un documento 
oficial •para que le sueltan la pela•. Palop 
le dios ni Juez que no sebo a que se refiere 
Sanchis. 

tandas•. Las Damadas entre Sanchis Pera
les y Palop se suceden con una frecuencia 
casi diaria. El 29 de enero Sandlis le dioe 
a Palop que ya tiene los cheques nominati
vos al portador. Palop afirma que no re
cuerda el destino que le dio al cheque alu
dido. •creyendo -<lice Palop anle el 
juez- que se trotaría de cantidades ~
quol\a.s•. no rocordando ln CMlldttd. n el 
banco librado. para acabar declarando que 
no recibió ol cheque. 

Las cintas también aclaran que luo Car
los Bonot. do Huarto. quien se puso en 
contacto con Palop para que éste presen
tara en Madrid a los ditectivos de esta em
presa a Naseiro. 

Respecto a la conversación con Naseiro 
en la que se habla de los porcentajes ne
gociados en la contJata de basuras de AJ~ 
cante con Dragados, Palop dice no reoor
dar nada ni entender nada a pesar de que 
reconoce la voz que apruooo en las cintas 
como propia. •porque os un lío mental lo 
qua Devo qua no me aclaro•. A pesar do 
esta afümación. Palop le dice al juez que 
se encuentra en perfectas condiciones f1Si· 
cas y mentales. Más adelanto npruoce otra 
grabación en la que Janlnl le habla a Palop 
de incu"1)1imiontos de pactos y de nuevo 
este último dice no r&e0rdar ante el Juez 
Mangtano. 

Salvador Palop MANUEL MOUNES 

Con la escucha de la cinta donde apare
ce una llamada do Angel Sanchis, P

1
alop 

En otro npnr1ado de las cintAS se aludo a 
un tol Arturo con el qtie Sanchis dice tener 
uno operación cerrada •que es una vir· 
guerla y qua empezó con 20 r pretendo 
llegar a 74 a entregar al pol!ido en dos 

A pat1ir de aquí. Palop r&eurra cada vez 
con mas frecuencia al recurso de declarar 
que no recuerda nada de lo hablado por el 
a través del teléfono. Finalmente. Palop 
sospecha que tiene ol teléfono intervenido 
y se lo comunica a Sanchís. 
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- EL CASO NASEIRO 

Una conversación telefónica entre Naseiro y Palop establece porcentajes de las comisiones en adjudicaciones 

«Yo le aprieto y le digo que 200 por los tres» 
Llamada efectuada el d la 13 

de febrero de 1990, a las 19.26 
horas . Rosando Naselro a 
Salvador Palop. 

R.- Boro ... 
S.-Buono. 
R.-~Qué tal te va? 
S.-Te cuento ... To cuento. 

porque he estado con los drago
nes hoy. Y entonces eh ... yo he 
quedado. Bueno, no he queda
do aún, no he cerrado porque 
aún no hemos llegado. Primero: 
los moros se han llamado anda
nas (sic). 

R.- ¿Ah si? 
S.- Sí. Pero claro, éste me 

dice que nosotros tenemos que 
llamar y los otros tienen que dar 
In c'ara ... Porque es que a lo 
mejor se han creído que noso
tros ... que ellos están por ahl in· 
tormed1óndoso sin oficio ni bo· 
nelicio. Cosa que oso ... No puo· 
den ni pensarlo, pero que llame
mos y que domos la cara. Que 
don la cara. De todas mane ras. 
yo hablaré contigo. 

R.--Si. si. 
S.-... y ya lo veremos. Se· 

gundo : me dicen. de Alicante 
cero coma cinco. y cero coma 
cinco son igual a siete cinco. 

R.-Por la ... por lo de Alican· 
lo. 

S.-Si. Y yo le he dicho que 
no y !al. Que como mínimo cien. 
Es quo n mi osa cifra es la que 
más me gusta. 

R.-¿ Cuánto? 
S.-Cien. 
R.-Cien. 
S.-En vez de siete cinco y 

tal. .. ahora no puede ser y tal, y 
yo digo: mira. entro todo te tiene 
que salir dos, cero, cero. Y que 
arréglale como sea, y tal y cual, 
porque entre las tres, dos, cero 
cero. Te tiene que salir a ti. 

R.--Sí. 
S.- Y yo tal y cual, y ellos es

tán plantados en uno siete cin· 
co. Y en todo caso vería si hay 
alguna solución más favorable 
en Alicante. que le apoyaremos 
Osa y entonces sacaría eh ... sa· 
caria uno ... sacaríamos dos, 

cero, coro. Dice quo no, quo 
luego habrá más cosas y que 
podremos sacar, pero que ahí 
sólo puode dar siete con cinco, 
al contado, ¿eh? 

Uno cero cinco 

R.--SI. 
S.-Oue equivale a uno cinco 

cero tal. Dice que los otros, 
nuestros oponontos, le han pe
dido exactamente dos coma 
cero. 

R.-¿ ... dos? 
S.-¡Dosl SI. 
R.-¡Coñol 
S.- Y qué, oso no puodo ser 

que ... 
R.-¿Nuestros oponentes? 
S.--Si. Y quo nuestros opo

nontos ahl dicen que sólo han 
consoguido robnñnr hasta uno 
coma cinco. ¿oh?, porque dlcon 
que son nutosuficiontos quo tnl 
y cual y dicen que no, tnl y 
cual. .. 

R.-¿Ellos hnblnr. .. o sea, 
que olios han pactado con los 
oponontos? 

S.--Sí. Sólo. 
R.-¿Eh? 
S.--Sólo. 
R.- ¿ Y entonces ... quieren el 

pato 11uestro? 
S.-Sí. Y a nosotros lo quo 

nos dnn os coro coma cinco. 
Ouo equivale n siote con ... A 
siete cinco. 

R.--Sotenta y cinco. 
S.--Si. Entoncos yo lo he di· 

cho quo no. Quo haga lo m lni
mo cien. Que sumado al total, al 
global con los tros ... 

R.--Si, si. 
S.-Es dos, coro cero. Que 

es lo que digo yo. Digo, a mi de-
• jarme los tres dos cero, cero, y 
a tomnr por culo. Y me confor· 
mo. 

R.-Ya. 
S.-¿Eh? 
R.-Muy bien. 
S.-Y este dice quo uno ... 

uno sieto cinco. 
R.-Bion. 
S.-Entoncos ah( estamos, 

en ese tema. 

El concejal de UV vendía «al 12 por 1 oo,, 

Piles olreció lotería premiada a 
Palop para lavar dinero negro 
LEVANTE-EMV ____ _ 

El concejal do Unión Valencia
na on el Ayuntamiento de Valen· 
cía T ársilo Piles ofreció a Salva· 
dor Patop un décimo de lotería 
premiado con dos millones de 
pesetas para que este último lo 
comprara al 12% a fin de "a/Jo. 
rar dinero negro ... según se re· 
coge en la transcripción de las 
cintas de grabaciones telefóni· 
cas intervenidas a Palop. El tex
to, tal como consta en el sumario 
del caso Naseiro, señala que Pi· 
los. a quien se cita como Dársi· 
lo por error y como Tachi por 
apolativo cariñoso, llamó por te
léfono al concejal del PP a las 
9.35 horas del 28 de marzo pa· 
sado "Y le ofrece un decimo de 
lotoria premiado con dos millo
nes, por si quiere t¡dquirirlo al 
12% -pagar 2.240.000 pesetas 
por él- para aflorar dinero ne
gro ... El sumario recoge que el 
juez hizo escuchar la cinta a Pa· . 
lop y éste identificó la llamada. 
Según la transcripción, Palop 
contestó a la ofena que ffno Is 
interosa porque es poco dinero 
y a 81 lo interesa mas cantidad, 
diciondole esto para seguirle la 

Társllo Piios. M. MOUNES 

corriente, diciéndole que lo inte· 
resa de ocho o más para darle 
carroteu, 

Pilos. cuyo trabnjo oficial es ol 
de bancario, participa en el ne
gocio de la construcción en Va
lencia a travós do empresas pro
pias, operondo incluso al tiempo 
que ora concejal, aunque anun· 
ció quo so aportaba del negocio 
para no dañar la Imagen de UV. 

Rosando Naselro, tras sor puesto en libertad. M. MOUNES 

R.-Ya, ya. ahl en Madrid. 
S.-Y bueno. yo le he dicho R.--SI, si tenemos oportuni-

quo tú te ibas a enfadar. Que yo dad, dónde. 
te iba a llamar, poro quo tú to S.-En la plaza Castilla. 
ibas a enfadar. Y entonces yo R.- ¡Ah, coño ... !. vamos a 
mañana le llamaré y lo diró que ver lo que podemos .. . 
tú te has enfadado, que oso no S.-Que nosotros tenemos 
puede ser, que tal y cual y cual quo hncor una reunión, con un 

que los otros no dan nada, ¿no? 
S.-No es que los otros ... Los 

que son unos cabrones ... Exac
tamente los que son unos ca
brones son los moros. Los que 
son unos cabrones son los mo
ros. Porque los moros aquí no 
ponen una, y reciben lo mismo 
por beneficio de los otros. 

R.-Oué maricones ... Bueno, 
pues hay que ir a por ellos. 

S.-Claro. Ese es el tema. 
R.- ¿Sabes quién tiene 

ahl...? ¿A quién le puedo pedir? 
S.- ¿ A quién? 
R.-¿ O quién nos puede in

troducir? 
S.- ¿ Quién? 
R.-Pues seguramente si 

pido para hablar con él y me re
cibe, igual pido mañana. El ... 
uno de los que se separan, uno 
de los que iba a Ir también al 
tema. 

S.--SI. 
R.- Eh ... De los que estamos 

arreglando con ellos ahora. Ha
bla uno que entiende el tema de 
Alicante ... Los de ... los demo
nios. 

S.--SI. 

Los tcdemonlos• 

R.- ¿Eh? Los demonios. La 
D. 

S.--Si. si. 
R.- Van a un ... van a un 

tema que lo tenlan otros. 

y cual. ... que en fin, mando ... y tal John Gómez Hall, es el que 1 

S.--SI. 
R.-Oue era C. 
S .--SI. 
R.-Y la C. 
S.--Sf. 

tal y cual. manda alll. 
R.--Oue es una burla a naso- R.- Pues aso para la soma· 

Iros. na que viene. 
S.- Exactamente. Y ·que no- S.-Tenemos que hacer una 

sotros seguimos con dos cero, reunión. ¿Y cómo hacemos? 
cero. ¿Le llamas tú directamente y 

R.--Sí. que se acople él, o le llamo yo, 
S.- ¿Eh?, ¿te parece bien? o cómo? Dice; pero tú tienes 

¿Un global asi? que ir allí, coño, y exigirles. Dice 
R.-Si, si, sí. es que mira, yo ... dice tres ... 
S.-8ueno, y ahi estamos, yo dice, dice .. ., yo tenía una ilusión 

mañana le volveré a llamar, se entre todo, entre estos tres te· 
lo diré y ... y que nada, por el to· mas, sacar tres cero. cero. 
tal los tres cero, cero, cero, Y R.-Ahora. que ellos no sean 
ves pensándote lo do los moros. tan cabrones que ... que hayan 
Qué hacemos. Joderlos vivos pactado entre ellos y que digan 

R.-Eran socios de éstos. 
S.--Sf, exactamente. 
R.-La, la, la ... Que no sé si 

siguen o no . 
S.- Pues yo creo que sr. 
R.-¿La C? 
S.-Sl, la C ... Los dos her-

ma ... Los dos primitos, los primi· 
tos ... si que eran socios a través 
del hermano de un prim~o. 

R.- ¿Ellos eran socios, le· 
nfan ... ? La ... 

S.--SI. A través del hermano 
de un primito siguen alll. 

El defensor del pueblo respalda la actuación de Manglano 

El Congreso confirma al Supremo la 
condición de parlamentario de Sanchis 
LEVANTE-EMV~--~~ 

La mesa del Congreso de los 
Diputados confirmó ayer a la 
sala segunda del Tribunal Su
premo la condición do pmlamen· 
tario de Angel Sanchis Perales, 
paso previo para que ol magis
trado que instruye el caso Nt1 · 
seiro pueda decidir sobre el 
eventual procesamiento del ox 
tesorero del Partido Popular. La 
sala del Supremo, si entiendo 
quo existen indicios suficientes 
para procesar a Sanchis, solici· 
tará un suplicatorio, dado que 
los parlamentarios gozan de un 
fuero especial paro quo soo 
privado de su inmunidad. El Su
premo habla podido la acredita
ción hace dos semanas. Es pre· 
visible que el magistrado Román 
Puerta llamo a declarar pronto a 
Angel Sanchis, ya quo os el úni
co do los implicados que aún no 
lo ha hecho. 

Izquierda Unida ha decidido 
personarse como parte en el su· 
mario para saber •en qué térmi
nos están planteadas las co
sas». Esta iniciativa ha partido 
d9 Esquerra Unida del Pals Va-

lenciá, donde aún no han deter
minado si lo harán mediante la 
acción popular o con la presen
tación de una querella. El diputa· 
do Ricardo Peralta, de esta for
mación, señaló que su grupo 
considera importante reforzar las 
garantías de que se llegue al 
fondo de los asuntos que están 
detrás de los polémicos casos 
que afectan al PSOE. con Juan 
Guerra on Andalucía, y al PP. en 
el caso Naseiro. 

Por su parte, el defensor del 
pueblo, Alvaro Gil Robles, mani
festó ayer que las medidas 
adoptadas por el juez Manglano 
con motivo de las investigacio· 
nes del caso Naseiro "son 
constitucionales•-. Gil Robles, 
quien compareció ayer ante la 
comisión del defensor del pueblo 
del Congreso para exponer ol 
contenido del informe anual de 
la institución que preside, dijo a 
los periodistas que existe una 
sentencia del Tribunal Constitu
cional declarando legales las 
medidas adoptadas por Mangla
no, en concreto sobre la incomLr 
nicación de los detenidos. 

El fiscal general del Estado, 
Leopoldo Torres, dijo ayer que le 
parece razonable que las perso
nas que estén implicadas en el 
caso Nasairo presten declara
ción ante el magistrado instruc
tor del Supremo, Luis Román 
Puerta. Torres no quiso informar 
si se llamará a declarar al presi
dente del PP, José Maria Aznar, 
y al presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Frall!'l· Respecto 
a la nota hecha publica por el 
Consejo General de la Aboga
cía, el fiscal general dijo que le 
parece una postura lógica de un 
organismo que defiende los inte
reses de los abogados, aunque 
reiteró que la actuación de los 
fiscales de Valencia y el juez 
Manglano tueron correctas en 
todo momento. 

Por último, el presidente del 
PP en Navarra. Jaime Ignacio 
del Burgo, dijo ayer que •pue
de haber sorpresas interesan
tes en al nacimiento del deno
minado caso Nasairo• . Del Bur
go sel\aló que su partido investi
gará cómo y por qué el juez 
Manglano inició el sumario. 
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El PP trató de financiarse con el cobro de comisiones 
EL l'AtS . l\l adrid 

;\ngcl Sunchis. Huscndu N usciro y Suh·ador 
Polop sosluvicron 23 conversaciones lcleíóni· 
cas, enlre e l 12 de diciembre de 1989 y el 6 de 
abr il do 1990, que fueron dedicadas o buscar la 

for ma de obtener comisiones en diversos ne
gocios que llegaban n su conocimienlo. Nasei· 
ro lrabajnba sólo como reatudndor para el par· 
tido, mientras S:mchis y l'nlop no excluía n el 
beneficio personal y se plnntenbnn marginar n 

Nnseiro en ciertas operaciones. De esos ma· 
ncjos oslaban informados Manuel Fraga. en 
unos casos, y José Mada Azoar, en ot ros. se
gún lns menciones que constantemente hacen 
de ellos Sanchis, Nasoiro o Polop. 

El sumario se inicia con 13 folios 
de providencias judiciales y co· 
municacioncs policiales. Prosi· 
gue con 257 folios de 1ranscrip· 
ción de pinchazos lclcfónicos. 
continúa con las declaraciones 
de los de1enidos an te el juez y fi. 
naliza con una abundante a por· 
tación docume ntal y bancaria . 
Se ·dibuja claramcnle una cone· 
xión enlre el d ipu1ado y ex teso· 
rcro del PP. Á ngel Sanchis. y el 
concejal valencia no Salvador 
Palop, quienes d escriben manio· 
bras diversa s para o btener bene· 
ficios por medio de comisiones, 
ora para el part ido. ora para ellos 
mismos. May una segunda linea 
de conexión entre r alop y el tc lio· 
rero del PP. Rosendo Nasciro. 
que pone al descubierto el inten· 
10 de es1e últ imo de ccniralizar 
en Madrid (sede pr inci pal del 
PP) la estructura de fina nciación 
del pariido por medio de comi· 
siones en d iversos lugares de Es· 
pana. y en la que no se aprecian 
intentos de hcnefic1n pcr<onal 

En C!!.O!I. lh :'1lubo' 11u !lle lr:1t:u1 
más asunto) politico) o 1deológ1· 
cos que el discílo de maniobras 
para evitar que algUn oponente 
se sitúe en te rrenos que Sanchis 
y Palop consideran s uyos. Po r 
ejemplo, e studian cómo evitar 
que Pedro Agramunl o btenga 
m:is poder e n el PP de Valencia. 
porque si lo consigue se queda 
co n el "kiosco económico·· (sic). 

No só lo c xistia una est ructura 
de recaudación irregular o ilegal. 
sino intentos de meter t tl ''credn n 
empresarios que no colaboran 
económic:imcntc con la c structu· 
ra centr 31 del PP. Así. tras infor · 
mar a Nasciro d e la marcha de 
vanas peticio nes de d inero q ue 

ha hecho en Valencia y Alicame. 
Palo p informa a Naseiro de que 
"los moros se han llamado ;uuJa· 
nas" (alusión a que KIO no da 
dinero al parlido). pero lambién 
se ha enterado de que existe la 
posibilidad de resarcirse en una 
operación de "la plaza de Casli· 
lla. de Madrid" (construcción d e 
las torres de KIO). respecto a la 
cual se produce el siguienlc di:'t· 
logo el 13 de febrero: 

1•ulop. ( ... )Los que son unos 
cabrones son los moros. Porque 
los moros aquí no ponen una, y 

reciben lo mismo por beneficio 
de los o tros. 

N asciro. QuC maricones ... 
llucno pues hay que ir a por 
ellos. 

Palop: Claro. Ese es el lema 
( ... ). 

Nasciro: Y me voy a poner 
con los primitos (alusión a Al· 
bcr10 Cor1ina y Alberlo Aleo· 
cer, de Cons1rucciones y Con· 
tratas), me voy n poner en con· 
tacto con e llos y a ver que me 
prcse111en esto. Pero yo lo que 
quiero saber. porque la cosa es 

en la plaza de Cas1illa. ¿no? Y 
han quedado con ellos. Se han 
quedado co n ellos sólo los 
que ... ellos . los africanos esos. 
( ... ) Y yo decirles que ... 

Palop. Que si no los coge mos 
en Valencia. les enganchamos en 
Madrid, pero que los vamos a 
perseguir como a conejos ... 

Nasclro. Cloro. y que si no es 
aquí , pues que ser:i en la luna. 
( ... ) 

P a lop. El caminito. Que 
aprendan el caminito. si no lue· 
go, pued e ir por ahí por libre. 

El fiscal ve indicios de delito en Sanchis y pide 
que se investigue la actuación de Azoar y Fraga 

EL PAIS. l\hdrid 
El JUCZ Luis Manglano se inh1· 
hi1'1 en í:ivor de la Sala de In Pe· 
11:11 Ud ·1 rihunal Supremo :1 pe· 
11c1ún del Ministerio Fisc:d, 
que apreció .. indicios de c rirni· 
nalidad"' en Angel Snnchis y 
"referencias" a José Marin Ai· 
nar y Manuel Fraga sobre he· 
chos "que deben ser totalmcn· 
te e sclarecidos ... El escrito del 
fiscal. dirigido al juzgado de 
instrucción número 2 de Valen· 
cía el pasado 14 d e abr il. c xpu· 
so. d e manera textual. los si· 
guicntcs motivos de inhibición: 

"" Primero. Que de 1~1 s actun· 
cioncs practicadas se despren· 
den indicios de criminalidad 
contro.1 Don Angel Sanchis Pe· 
ra h.:s. 

Se~undo. Que igualmenle en 
las ac tuaciones practic::id:ls se 
h:1ce11 rcíerencias a Don José 
fl.bria /\7.nar y Don Manuel 
Fraga ~obre hechos o ;¡c,:tuacio· 
ncs que deben ser tot::ilmentc 
esclarecidas para depurar po· 
sibles responsabilidades. 

T ercero. Que con fecha de 
hoy se h:1 tenido conocimiento 
de la diligencia levantada por 
1:1 secretaria de e ste juzgado de 
la condición de miembro del 
Congreso de lo s Dipu1ados del 
cit:1do Don Angel Sanchis Pe· 
rales y de Don Josc Maria 
;\znnr. 

C uorlo. Que siend o la com· 
pctcneia de la Sala de lo Pe· 
nnl del Tribunal Supremo. 
para la inst r ucción en estos 

casos. no puede ya p roceder· 
se po r el j uzgado ::i tomar de· 
cl:1rnción a o tras personas. 
JlU~Í blelllC11te llll(ll!Ca<Ja~ en 
los presentes au to!> o que pu· 
dieran serlo". 

En la misma fecha. el juez 
Luis Manglano, "visto el infor· 
me del Mini~tcrio Fiscar·. die· 
tú el auto de inhibició n al aprc· 
ciar "indicios racionales de cri· 
minalidad" por parle de "pcr· 
sonas aforadas en su condición 
de Diputados de las Corles 
Genera les". 

El juez pluralizó la condi· 
ción de di pu lados "sin que pro· 
cedan más especiric:iciones, 
por estar declaradas secretas 
las actuacione~ ... según ar"ladc 
M¡rnglano en su escrito. 

Naseiro. Si. si. si. Que apren· 
dan el camino. 

El sumario muestra otros in· 
lentos de conlrol de empresarios 
que no pagan. Es el caso de la 
empresa Ocisa: los in1erlocu10-
res insinúan que han hecho arre· 
glos con "los de enfrenie· (pro
bable alusión al PSOE) )' ahora 
les interesa relacionarse con el 
PP por un asunlo del Ve1ges-Tu 
(el llamado jardin del Turia). 
Pero co mo ·no se han re1ra1ado 
nunca ... precisa Nasciro. "'a to
mar por culo". concluye Palop. el 
5 de marzo. 1\c10 seguido se po
nen a hablar de 10.000 millones 
en el aire en Alicante)' de lo que 
eso puede reportar les. 

Una linea '.Pinchada' 
A lo largo de casi cinco meses de 
investigación sólo se pinchó una 
linea lelefónica. la de Rafael Pa· 
lop. a quien pertenece la c:isa en 
que reside su hijo. el concejal Sal· 
vador Palop. El sumario recoge la 
grabación de 17 conversaciones 
de Sanchis con P:alo(l. ) ot ras seis 
de éste ú h1mo con N:iseiro. El 
95~~ de los di:ilogos grabados a 
e stos politicos no contienen otra 
cosa que con\•cr~:aciones de nego
cio) )' los modo) de ~11 uar)c en 
buena posición para obtener co
misiones, ~ veces de manera niti· 
da y otras en lenguaje críptico. 

El sumario contiene asimismo 
una abundante documentación. 
Una d e las picz:t.s e s la declara· 
ción de Salvador Palop por el 1m· 
puesto sobre la renla de 198i. 
que íuc negativa. 

En tres ar"Jos d eb ió progresar 
mucho. porque recientemente ha 
negociado la co mpra de un piso 
de 41 millones en las que se 
muestra muy interesado en pagar 
la mayor parte con .. dinero ne· 
gro", scgUn consta en la gr:iba· 
ción de su conversación con la 
agencia AG5 de Valencia. 
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EL SUMA RIO DEL 'CASO NASEIRO' 

N umerosos casos de adjudicaciones relacionadas con la financiación del Partido Popular 

Salvador Palop recibió la oferta de unos honorarios 
del 3% para promover centros comerciales 

EL l'AIS. Madrid 
Salvador Pulop. concejal del Ayunt 11 mknro de 
Valcnciu y pres idente de lu Comis ión de Com· 
prus del mismo, rL-cibió una propuesta formal 
de la Sociedad de Cenlros Comcrciulcs de Es· 

pa~a (SCCE) por la que se le ofreda unos hone>
rarios del 3% del ~·al ar de los contn tos conse
,::uidos p:tra la promoción de es te tipo de cst:1 · 
blccimicntos, según consta en el sumario. U. 
propucsrn se completaba con un borrador de 

conl rnlo n favor de la sociedad Torneo, desig· 
nada por l'nlop, que "colaborará en la búsqueda 
y consecución de opcrncioncs en ccnlros comer· 
cialcs de Va lencia". El modelo de con1ra10 de
lalln dis lintos honorarios. según la cuantía . . 

En kt carta de la prop'ucsta, Luis 
Romero. direc1ivo de SCCE se 
refiere a una operación concreta 
sugerida anterio rmente por Pa· 
lop. El 1cx10 dice:. "Sin embargo . 
ante el planteamiento concreto 
que me haces del pequc 1"10 centro 
junio al mercado de Colón. cfcc· 
tivamcntc podríamos reservarte 
unos honorarios por tus gcstio· 
nes de hasla el 3% del valor del 
con1ra10 de SCCE. 

En las distintas convcrs:1cio· 
ncs intervcniddas. Salvador Pa· 
lop aparece relacionado con va· 
rias operaciones en las que se ha· 
'cen múltiples referencias a l co· 
bro de comis io nes. Es te e s el 
caso de las operac io nes de Culle· 
ra, Etra y Alicante. 

C ullcra. En es ta o pe ración 
cst::\ en j uego una comisión de SO 
millones de pesetas para facilit:ir 
los planes de una inmobiliar ia 
cuyos objetivos eran lograr una 
edific ac ión superior a la prevista 
inic ia lmente en C'\ lC 111u111cipin de 
Valcm.:1a 1:11 I:" \.: t t1 1 vc r"' ;u.: n11n.:~ 

intervenidas S:1lvaUor Palop y el 
anterior tesorero Angel Sanchís 
hacen numerosas referencias al 
reparto de e sta comsión. Rcpar· 
to con el arq uitecto municipal J a. 
vicr Domingucz. y la reserva de 
una p~1rtc para ellos. T ambién 
acuerdan las medidas para que la 
o peración sea controlada po r el • 
tesorero Rosc11do Nasciro. 

En un momento Palop le d ice 
a Sanchis: "No. pero le cuento lo 
que hay. Es decir, vic1ie el arqui-
1ccto. el arqui1cc10 que está lle· 
vando el Plan General de U rba· 
nismo de Culle ra y me dice mira 
estos me cs1:ín pidieno 200 millo· 
ncs y unas animaladas, entonces 
yo estos te los traigo con una 
condición, dice: Que de los 50. 25 
para mi y yo pongo el informe 
técnico favorable y 25 par a tu 
partido". En otro fragmento Pa· 
lop d ice " Y yo si puedo sacarle 
cinco kilos a este para decirle oye 
que no ... que el pariido pide 25, 
pide 30, pues sacamos 30 y le d a· 
mos solo 25 •. 

Alicante. En esta ciud ad se 
comenta la adjudicació n del ser· 
vicio de recogía d e basuras po r 

Arriba, Merlo Conde; abajo, José 
Antonio Segurodo. 

diez a rios y que tiene un importe 
de 10.300 millones de pesetas. En 
cs1a operación, Naseiro y Palo'p 
cpcraban obtener una importan· 
te co misión si se adjudicaba a 
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Oferta por escrito. Carla de Luis Ro mero , d irec1ivo de la Sociedad 
de Cent ros Comerciales de Espaíla, en la que ofrece a Salvador Pa
lop, concejal y prcsidcnlc de la Comisión de Compras del Ayunta· 
micnlo de Vale ncia, unos honorarios del 3'.}-0 del valor de los contratos 
por su colabo ración e n la promoción y consecución de este tipo de 
establecimientos. A Ja carta se a djuntaba un bo rrador de contrato en 
el que se detallaban las condicio nes para percibir honorarios. 

D ragad os y Cons t ruccio nes . 
Calculaban que la comisión lolal 
sería del 2%. d e la cual le corres· 
pondcria al P I' sólo el 0.5 '.}', po r 
estar en minoría en aquel uyunta· 

m iento. El otro 1.5% les corre · 
ponderia teoricamentc a los so
cia listas . 

Salvador Pa lop. Diez mil tres· 
cientos. 

Indignación de Naseiro por la salida del partido 
de Segurado y sus presuntas relaciones con Mario Conde 

El. l'AIS, ~htlrid 
La salida de José Antonio Scgu
rado de la direcció n del Partido 
Popular y sus presun1as relacio· 
nes con Mario Conde son co· 
mentadas con notorio malestar 
en una conversación mantenida 
enirc el 1csorero Rosendo Na· 
seiro y el co ncej al Salvador Pa· 
lop el 5 de marzo de 1990. Na· 
sci ro hace rcfercnci::i a que Se· 
gurado se fue al no poder con se· 
guir el puesto de responsable de 
finanz as del PP y se queja de la 
íalla de colaboración de Conde. 

Los extractos más elocuentes 
de esta conversación son éstos: 

ltosendo Nnseiro. No , no. Y 
que hay que a sesorar muy bien n 
José Maria porque liltimamentc 

no e~t:'t cslando muy :\Cert:tdo . 
¿ch'! 

S ah·ador l'alop. ¿En qué es 
en lo que no está acertando?, 
¿en qué ves tú? 

R. N . Bueno, por ejemplo , el 
01ro dia que dice, dijo en Sevilla 
o por ahi. o en Granada o algo. 
dijo; a mi. .. he dormido 1oda la 
noche y no me quila el sucílo lo 
de Segurado. 

s. r. Ah. si. si .. 
R. N. Eso no se debe decir. 

¿ te das cuenta? 
S. P. Pero oye, éste ¿con 

quién se va. con Mario Conde?, 
el Segurndo. 

n. N . Qué coño. No creo yo. 
S . P . ¿Pero dónde se va? 
R. N. Yo no creo que Mario 

C onde qu ie ra ir con nadie ... 
Éste cogió 1:1 rabie t a . .. quC 
cono, ¿sabes lo que me dijo l ose 
Maria en Sevilla? 

S. P. ¿Qué? 
( ... ) 
R. N. Y me dice; si porque. 

enire 01ras cosas. porque cs10 
fue ... es porque qucria tu 
puesto. 

S. P. No me jodas. 
R. N. Si. 
S. I'. No me jodas. 
R. N . Claro. me dijo esto. 

J osé M aría, a m i, entre otras co· 
sas, quería lo tuyo. 

S. P. J oder. ¿Y para qué? 
ll.N. Ah. 
S. P. Para hacer cosas para 

él. 

R. N. ¿ Eh? 
S . P. Como lo que hizo con 

Mario Conde. 
R. N. ¿ Dónde van los 01ros 

50 kilos? 
S. P. Si, si. 
R. N. ¿Me ci11iendes? Es1an, 

y en estas elecciones. que no dio 
un duro . . . o sea. que se lo fue a 
pedir al otro. y nos dio dinero 
presiado. que hay que pagarse· 
lo , pero no nos dio ni un duro, 
¿para qué co11o queremos noso
tros entonces a Mario Conde? 
Chico. muy bien que nos lo pres· 
le. pero algo nos tc ndria que 
dar. ¿no? Pero qued ó por el ca· 
mino lo que han hecho. o se lo 
han repa rtid o , o que . .. yo no lo 
sé, ¿entiendes? 

Sanchis ofreció 
a Palop comisiones 
de "medio kilo" por 
urinario público 

EL PAIS. l\'ladrid 
Una de las pr imeras conver
sacio nes te lefónicas inte rveni· 
das es la man1cnida entre Sa l· 
vad o r Palop. concejal y presi· 
de nte de la comisió n de com· 
pras del Ayun1amien10 de Va· 
lcncia. y Ángel Sanchis. dipu· 
1ado y antiguo respo nsable de 
fin anzas del l'ariido Po pular. 
el 13 de diciembre de 1989. En 
e s ta convers ació n. Sanc his 
o frece a Palop una comisió n 
de "med io kilo" (en cslos ne· 
gocios SC habla de kilos en \'CZ 

de millones). Sanchis insis1e 
frenic :i las dificullades que le 
exp9nc l'alop. 

A n gel Sanc hi s. Si. Por 
otro lado, yo te voy a enviar 
ahi. a Valencia. a m i hijo y a 
o tra persona. 

Sah•ador l'alop. Si. 
Á. S. Que somos accionis· 

tas de una sociedad q ue te 
dije. que se dedica a es10 de 
los batiotos y J toda clase de 
mobiliario ~rbano. Nosotro s 
hemos puesto ya ba1ioros en 
Madrid, ya nos han licenciado 
en Madrid)' T olcdo . y no:. van 
a d~1r también en Barc elo na "" 
e n otros si tios. ¿no'? Ah. y eñ 
S anlander. perdón Madrid · 
Valencia. Madrid. T o ledo y 
S :111tanc.kr . Y vamos a poner 
pr;'u: t1c;1111c11tc en toda Espa· 
1h . aunque ahi los habéis qui· 
tado. 

S. P . Es que en este 1ema 
lo ti.;ngo !'uperjodido. 

A. S. El del hmi uto. ¿no? 
S . 1'. En lodo eso del mo· 

biliar io . 
,\.S. ¿Po r qué? 
S. 1'. Porq ue ahi hubo dos 

o tres intentonas . y salieron 
m uy q uemados. y con d imes y 
dirc_lcs. y follone s. y lios. 

A. S. Ya. La oira cosa que 
podemo s hacer es poner eso 
también en otro s municipios. 
como. por ejemplo ... Éstos lo 
es1:ín ... En Santander lo han 
p ucs10 e n las playas. Por 
ejemplo. en la playa de C ulle· 
ra . poner un par de ellos; en la 
pla)'.a de Mareny Blau ... 

A. S. Bueno, ahi e scúcha· 
me. en el ba11oto. según el pre· 
cio que podamos poner. hay 
medio kilo para ti, ¿ch? 

~·P. ;J oder! 
A. S . Vamos. para cada 

uno. ¿ch? Es decir . par a tuco
misió n. par a ti. para mí, para 
los dos . para repart ir lo como 
tú q u ie r as . para hacer lo 
que ... Para que hagamos lo 
q ue q ueramos c on e l medio 
kilo. 

(. .. ) 
A. S . Pues ah i. lo que nos 

inte re sa saber simplemente .. 
La misión tuya en este caso es 
muy sencilla y muy concreta. y 
muy p cque1):1. Sim plemente 
que me dig3s: mira , en t al sit io 
no hay n3da que hacer porque 
es tod o de ellos; por 1an10. ~·a 
iré yo por la otra vía ... O que 
me d igas: en ta l sitio es nues
tro . y tienes que ir a ver a fu la· 
ni10 de parle mia. y que IÚ les 
des una llamada para decirles: 
oye. irá a verte fulanit o de tal. 
que es nuestro. que es patatín. 
q ue e s hijo de fulani10 de 1al. 
que at iéndelo bien, etcétera. 
Que es lo que he hecho yo. lla· 
mar a l a lcalde de T oledo y nos 
ha alcndido de m aravilla. y 
siendo h ijo mio y tal. pues nos 
ha atendido . fija te tú. ensegui· 
da lo s ha comprado. 
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La in vestigación del juez Manglano ofrece datos sobre la implicación de los dos dirigentes del PP 

Indicios de responsabilidad de Fraga y Azoar 
EL PAIS, M Hdrid 

Los .. indicios racionales de criminalidud" 
apredados por el juez Luis Manglano en 
"la conducta investigada ( ... ) por parte de 

pcrsonns aforadas", y que provocaron su 
inhibición en la causa y su remisión a la 
Sala Segunda de lo P~nal del Tr ibuna l S u
premo, apuntaron a Anccl Sanchis, José 

María Aznar y Manuel Fraca, dirigentes 
los tres del PP en los últ imos tiempos. La 
implicación en el caso Nastiro de eslos dos 
últimos, que corresponde ahora investigar 

al Tribunal Supremo. aparece extensamen
te renejada en las diligencias previas pnic
llcadas por el magistrado Manglano en Va
lencia dtll'ante 137 días. 

Las conversaciones telefónicas 
grabadas por orden judicial a los 
principales implicados reflejan 
una permanente preocupación 
por las adjudicaciones de contra
tas o las concesiones de obras a 
empresas afines. así como la pug· 
na entre sectores del propio PP 
por controlar los métodos de en
grosar las finanzas del partido. 
En este marco se produjeron una 
serie de conversaciones que, a 
juicio de los investigadores, 
muestran un conocimiento por 
parte de Fraga y Aznar de los 
manejos de Sanchis, Rosendo 
Naseiro y Salvador Paiop. 

Así, la llamada telefónica de 
Sanchis a Paiop registrada a las 
15.42 horas del 12 de diciembre 
de 1989 contiene este diálogo: 

Salvador Palop .... El tema es 
que estuve con José María Aznar 
y José María me bajó ... a Nasei
ro. Y ... 

Ángel Sanchls. Ya me lo aca
ban de decir. Te llamaba yo para 
eso. Pues metiste la pata con Na
seiro, ¿ch? 

~· P. ¿Por qué? 
A. S. Claro. Por que hay que 

ser más prudente. Es que yo aca
bo de comer con él, y me ha con
tado toda la entrevista, y yo le he 
tratado de calmar lo que fuese, 
¿no? Pues no se fía de ti. Porque 
claro, tú por ejemplo le dijiste ... 
"Yo soy legal y tal". Y éste me de
cía ... , íijatc, a mí éstos qu~ pre
sumen de legal, son.los menos le
gal, patatín, patatán ... Claro, le 
dijiste varias cosas que a él le • 
han hecho sospechar.( ... ) 

S. P.( ... ) Pues a mí me cogió 
Aznar y me dijo: ¡Sube para arri
ba! Y .a mí el que me obligó es 
Aznar. 

Á. S . Me lo ha dicho él [Na
seiroJ, me lo ha dicho él. Sí, si, 
que tú estuviste hablando con 
Aznar y Aznar dijo pues todo es
tos temas ... a Roscndo. 

S. P. ¡No, no, no!. .. ¡Fue al re
v~s! Ro5cndo te ha buscado un 
tío que te interesa mucho. Eso 
fue lo que le dijo por teléfono de
lante de mí. Y a mi me llamó. 

Á. S. Un momento. Tengo 
que hablar contigo un momento. 
No me interrumpas. Tengo que 
hablar contigo ... Lo que sea, 
¡cor"'Jo!, no seas tan impaciente, 
déjame que acabe, si ... 

Encargo de Aznar 

S . P. Entonces para mí es al re
vés. Y Rosendo lo llama Aznar y 
a mí Aznar me coge y me dice: 
bajo para la Comunidad Valen

'cia11a. encárgate tú. ( .. . ) 
A. S.( ... ) Sí. si, sí. Porque 

Aznar, corno todos muy bien sa· 
ben aquí, te lo he dicho yo, está 
por la labor de hacer lo que nun
ca ha hecho el otro. 

S. P. Est:I haciendo uno en 
cada comunidad. Si me lo ha ex-
plicado. Va un tal ... Uno en Ga-
lieia y otro en ... en Castilla-
León, yo sé quién cs. ( .. . ) El de 
cconomia ese. 

Á. S. Lo que pasa es que, cla
ro, en el mismo instante en que tú 
des demasiadas informaciones, 
entonce s todo tiene que ser para 
Rosendo y nada para tí. 

~·P. No, ya.( ... ) . 
A. S. Hablaste demasiado. 
S. P. No, no. Con · Aznar, lo 

justo. 

PAOLOJUUÁ 
Manuel Fraga (o In Izquierdo) y Jooó Maria Aznar se felicitan en el congroso dol PP en Sevilla, el pasado 1 de ebrll. 

Á. S. No, no. Con Roscndo, 
con Rosendo. ( ... ) 

S. P. ¡Ah!, y me preguntó: ¿Y 
con Ángel ha. llevado algo? Y le 
digo, nada. Ángel lo único es que 
producto de comidas ha dicho te
neis que portaros bien ( ... ) 

Á. S. ¿Cómo, cómo, cómo?, 
no entiendo eso. 

S. P. Le dice: Que teneis que 
ayudar a unos amigos que son 
ami,gos nuestros. 

A. S. Pero eso lo dijo, ¿quién, 
Rosendo, o ... ? 

S . P. Si. Con Ángel. Y yo 
digo, con Ángel yo no he hecho 
nada. No me ha dicho nada por
que Ángel ni se ha enterado que 
sabía, lo que pasa es que llamaba 
al grupo y decía: Oye, teneis que 
compensar a estos amigos que 
acabo de hacer una comida y sa
carles una comida con Fraga y 
tenemos que hacerles un favor. 
portaros bien y nada más. Es lo 
único que he dicho.( ... ) 

Á. S.( ... ) De toda esta opera
ción, lo bueno. lo único bueno que 
hay es que aún cuando le hayas in
fundido algún tipo de sospecha, o 
no le hayas caído de primeras 
bien. lo bien cierto es que te han 
encargado del tema y eso ya te da 
üna pátina. ¿comprendes? 

~· P. Y además, por Aznar. 
A. S . Exactamente, eso es lo 

que ... 
S . P. Que yo voy a Aznar y le 

digo: Éste es un burro, y Aznar 
me hace más cnso a mi que a Ro
scndo. 

Á. S . Exactamen.te , eso es lo 
que ... 

S. P. ¿Pero tú sabes que Az
nar me hace más caso a mi que :l 
Roscndo? 

Á. S. Bueno, no, no, no te lo 
creas. 

S. P. Mira, pues yo te digo 
una cosa, para que te ... te voy a 
poner un ejemplo. El dia que 
vino José Maria Aznar, ¿sabes 
lo que hizo? Se levantó allí de
lante de todos los candidatos y 
dijo: Borito, tú, te espero en el 
Astoria. Y el único que fue a co
mer y se sentó al lado de su mu
jer en la zona particular de él, 
de Va lencia, fui yo, y no 
Agramunt. 

Palop, "supcrapoyado~ 

Seis días después, el 18 de di
ciembre último, a las 18.26 horas 
se produce una conversación te· 
lefónica entre Palop y Javier Do
míngucz, arquitecto del ayunta· 
miento de Cullera (Valencia), 
con quien Palop deseaba cerrar 
una operación sin el control de 
Juan Antonio Montesinos. presi
dente de la gestora regional del 
PP. 

Javier Domínguez. ( ... ) Vale, 
vale ... Oye, llamo a Montesinos 
ahora mismo y te llamo en se
guida: 

Salvador Palop. De acuerdo. 
Que no me toque a mi el regional 
que yo soy ... dile .. ., dile .... tú 
dile que yo estoy super apoyado 

por Aznar, por la Biblia en pasta, 
por todo, ¿ch?, y él como no tiene 
ni puta idea. ( ... ) 

J. D . ( ... ) Ahora mismo le 
llamo. 

S. P. Fraga, Aznar, tú, ¿eh?. 
J . D. Tranquilo, no digas 

nombres ... . 
S . P . ... Agramunt, todos. 
J . D. No digas nombres. 
Al día siguiente, 19 de diciem

bre, Ángel Sanchis llama a Sal
vador Palop y hablan sobre el 
Plan de Ordenación Urbana de 
Cullcra (Valencia), en el que es
taba previsto que el PP se llevara 
25 millones de pesetas. 

Salvador Palop. ( ... )Esto, esto 
es una operación muy gorda, 
¿eh?. La que se nos plantea( ... ). 

Ángel Sanchls. Yo he hablado 
hoy con Rosen, ¿eh? Le he di
cho ... el tema que él me ha vuel
to a decir es que éste tal, y le 
digo: Mira, ese chico déjalo de mi 
cuenta que yo me entenderé con 
él y tal. Así es que así hemos que
dado, que ese tema lo llevaré yo 
contigo y tal. Ya le he dicho que 
eso son. Que tú estabas arreglan
do ese tema, que son 50. Me d ice: 
Pero es que él ya le había dicho a 
José María 50, y digo: No, él no 
le ha dicho nada. Y dice, sí, sí. Y 
le digo: Bueno, a él no le ha dicho 
cantidad José Maria. 

S. P. Yo a José Maria no le 
hablé nada claro. 

Á. S . Exactamente. 
S. P. Es que eso ... es que cla

ro éste tío es un liante, ¿ch? 

Á. S . Claro, eso se lo he dicho 
cantidad de veces a José María, 
digo: esto son 50, efectivamente 
lo son; 25 para fulanito y 25 para 
tí. Y de los 25 de alli. le he dicho y 
le he dicho yo: Yo te sugiero que 
algo habría que darle a este chi
co. ( ... ) 

El 8 de enero de 1990, Arturo 
Moreno, vicesecretario general 
del PP. habla con Salvador Pa· 
lop de los últimos éxitos eco
nómicos. 

Salvador Palop. ( ... ) Pero tú 
eso también coméntaselo a José 
Maria [Aznar]. para que sepa 
qué es lo que estamos ... 

Arttll'O Moreno. Que yo no le 
he dicho nada, pero lo sé porque 
a mí directamente, a través de 
José María. José María no me ha 
dicho nada, pero de otras pcrso· 
nas que me han dicho, que si. 
Que, ha hablado muy bien de no
sotros y tal. Es que estuve co
miendo el viernes con Luis Fra
ga. con el sobrino de Fraga, ¿no?, 
que trabaja ahí. 

S. P. Sí. 
A.M. Y que cst:i muy ... es 

también muy amigo de Naseiro. 
¿no?, entonces me lo dijo. que me 
ponía por las nubes y tal. o sea 
que ahora mismo. tenemos muy 
buena relación con este tío. Va
mos a aprovecharla, macho. 

S . P. Sí, pues por de pronto, 
cuando puedas se lo comentas a 
José María lo que estamos consi
guiendo. 

A. M . Claro. claro , claro. 
Exactamente, a ver ... Lo que 
pasa es que yo, lo de Luis {Janini. 
directivo de Dragados y Cons
trucciones], el Jesús Balaguer, 
esto José Balaguer [directivo de 
ETRA]. 

En su declaración ante el juez 
Manglano del 12 de abril último, 
Palop manifiesta, según figura en 
las diligencias judiciales: "Que 
quiere aclarar que con José Ma
ria Aznar no ha tenido más rela· 
ción que cuando estuvo en Va
lencia con ocasión de las eleccio
nes generales. comiendo enton
ces con dicho diputado el presi
dente del partido en el hotel As
toría. Sin que haya tenido con él 
ninguna reunión más, precisando 
que en la comida del Astoría es
tuvo también con periodistas, y 
nunca a solas·. 

N aseiro y " el pa trón" 

Por su parte, Rosendo N aseiro. 
en su declaración del 13 de abril 
de 1990 ante el juez Mangl:mo 
reconoce que cuando en las gra
baciones de conversaciones tele
fón icas habla del ·patrón" de 
Galicia, "se refiere a don Manuel 
Fraga y quiere significar que los 
dineros que se entregaran al par· 
tido debían de estar centraliza
dos en Madrid sin que debieran 
entregarse en Galicia". 

Nasciro explica en su declara
ción · que se refiere a donativos, 
aclarando que cuando menciona 
los 300 millones, se refiere a que 
en Galicia ya tienen cubicnos los 
300 millones de gastos del parti
do en esa región·. 

Naseiro agregó ante el j uez 
Manglano que "todo era un farol 
para contentar a Boro [PalopJ. 
puesto que contándole eso n 
Boro, se quedaría contento con 
respecto al carino del patrón". 
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EL SUMA RIO DEL 'CASO N ASEIRO' 

Los 'peajes' podían a lcanzar centenares de millones 

Palop aseguró a Naseiro 
que el PSOE también 
cobraba comisiones 

EL PAIS. M adrid 
El sumnrio del caso Nas~iro conlicnc abundantes rcfcrcncins de Sah'n· 
dor Palop a l cobro de prcsunlas comisiones o ~ajt!s por pute de mlcm· 
bros del PSOE. Palop Imputó a la a lcaldesa de Valencia, Clementina 
R6dcnas, el cobro de una supucs la comisi6n de .. 20 kilos", aunque ex· 
pres6 su creencia de que "no se la ha llevado" y "será para el partido" . 
En otras conversaciones , Palop disfrazó bajo el t~rmino "oponentes" 
las referencias 1 presuntas comis iones de miembros del PSOE. 

En unn de las conversaciones in· 
tcrvcnidas, Nasciro y Palop CO· 
mentaron los ponnenorcs de "lo 
de Alicante", transcripción de la 
que parece deducirse el intento de 
cobro de una comisión de 75 mi· 
lloncs que Palop qucria elevar a 
100 millones. El montante del pt'a· 
jt parece re partirse e ntre un J .S% 
para los ·oponentes" y el 0,5 para 
el PP. 

S tlndor P1lop . ... y ya lo vcrc· 
mos. Segundo: me dicen, de Ali· 
cnntc cero coma cinco, y cero 
coma cinco son igual al siete cinco. 

Ros cndo Nasclro. Por la ... 
por lo de Alicante. 

S . P. Sí. y yo le he dicho que 
no y tal. Que como mínimo cien. 
Es que a mí esa cifra es la que 
más me gusta. 

R. N. ¿Cuánto? 
S. P. Cien. En vez de siete cin· 

coy tal ... ahora no puede ser y 
tal y yo digo; mira entre todo. te 
tiene que salir dos. cero, cero. Y 
que arréglalo como sea y tal y 
cual porque entre las tres, dos, 
cero. cero. Te tiene que salir a tí. 

R. N. Sí. 
S . P. Q ue equivale a uno cin

co cero tal. Dice que los ot ros, 
nuestros oponentes, le han pcdi· 
do exnctnmente dos, coma cero. 

R. N .¡Cono! ¿Nuestros opo· 
ncntes? 

S. P. Si. Y que nuest ros opo· 
ncntcs ahí dicen que sólo han 
conseguido rebai\ar hasta uno 
coma cinco ¿ch?, porque d icen 
que son autosuficicntcs, que tal y 
cual y dicen que no ... 

R. N. ¿Ellos hablar .. . o seo, 
que ello!ii han pac tado con los 
oponentes? 

S. P. Sí, sólo. 
R. N. Y entonces ... ¿quieren 

el pacto nuestro? 
S. P. Sí. Y a noso tros lo que 

nos d•n es 0.5. Que equivale a 
siete con ... A siete cinco. 

R. N . Setenta y cinco. 
s. r . Sí. entonces yo le he di· 

cho que no. Que hag• lo mlnimo 
cien, que sumado el tota l, al glo
bal con los tres ... 

R.N. Si.sí. 
S. P. Es dos, cero cero.Que es 

lo q ue digo yo. Digo a mí deja rme 
los tres dos cero, cero , y a tomar 
por culo. Con eso me conformo. 

Recalificnciones 

En otra· de las llamadas interve
nidas, Sanchis se i ntcr~só por 
"este t lo de los socia listas que 
han echado". Palop, a l otro lado 
del aparato, le respondió: 

Salvador Palop. Pues que le 
han pillado en una rccalificación 
pidiendo un peaje. pero segura· 
mente era particular. Pero él te 
nia ya muchos peajts, por lo tan
, to, ahí lo sabían ... Hn sido puta
da entre ellos para agarrarse a la 
línea .. . 

Ángel S1nchls. H• sido, cxac· 
l amente ha sido ... 

S. P. Porque cayó Jordi Blas
co, lo pusieron el número nueve 
del Congreso de los Diputados. 
que dejó de ser. el hcrm•no, ch ... 
este acaba de caer ahora y sólo le 
queda el presidente de la Dipu
tación. Estaban los tres hcnn•· 
nos metidos, macho. 

Á. S . El Pre s iden te de la 
Di pu ta ción ¿es o t ro ll lusco 
tambiCn?. 

i~· 

Clomontlno Ródonas. 

S. P. Claro , son los tres Bias· 
cos, Paco Blasco, Rafa Blasco y 
Jo rdi Blasco. 

Á. S . A éste lo echan del pa r
tido, ¿ch?. 
~· P. ¿Ah sí? 
A. S. Verás el expediente. S i 

es que ayer estuve con un alto 
cargo de ellos y me lo d ijo que 
le ... que le iban n ... que está en 
el comité de disciplina y que le 
iban n echar. Esto ha sido una 
cosa entre ellos, cfcctivamcn1c. 

S. r. Si. una guerra pero que 
ha acabado con ... clav:índosc la 
nav!'ja a tope. 

A. S . Oaro, porque el peaje lo 
tendrínn todos. 

S. I'. Sí. Han tenido muchos 
peajts. 

Alusión a Tomás de la Quadra y Miguel Durán 
EL l'AIS, Madrid 

En diversos folios del sumario se 
producen alusiones al presidente 
del Consejo de Estado. Torn:\s 
de la Q uadra ·Salccdo, como 
consecuencia de una conversa
ción mantenida entre el concejal 
Salvador Palop y el delegado de 
Dr:1iot:itJo~ y Cun .;.lr111.:i.:io11e~ en 111 
Comunidad Valcnernna. Luis Jn
nini. este liltimo c111\ado de T o-
111:'1s de la C.:uac.lra. 

P :1l11p ..:11c11111 .1 1:1111111 q 1H' ·· 1111 

llllllD U •• Je h.1 pcd1tJ,1 MJ tlll C:l '-'C ll • 

c16n para rc)olvc:r dctcrmin:uJos 
problemas . rel:ic1onados con 
un::ts v1v1endas en Carcaixcnt (en 
el surnnrio figura escrito en c:1 ~
tcllano, Carcagcnte), al parecer 
construidas por Dragados y so
bre las cuales hay un expediente 
en e l Consejo de Estado. Janini 
se cxtra~3. recuerda a Palop que 
su cu11ado es el presidente del 
ConscJO de Estado y afirma que 
todo lo de Carcagentc cst:i termi
nado y entregado hace quince 
ar,os. y que no ::.abe de qué se 
trata. 

Preguntado por el magistr:1do 

Luis Manglano, Palop contesta 
"que un amigo le llamó diciéndo· 
Je que tenia un problema en el 
Consejo de Estado y Luis J:mini 
le dice que no, porque su cu1)ado 
está en e l Consejo de Estado y 
todo est:i arreglado y pagado". 
según la transcripción de la de
d ara1.:itm ;m licial <le P.ilop, que 
figura en el folio 509 <lcl sumario. 

Otro pcrsonnje de la vidn pü
hlica. que figura 111e11eio11ado tre:-: 
"''"'°''' t' ll t•I ' 11111:1 1 11 1, e' l'I d 11 c~· 1 1 11 
i;c11c1al de l,t UNL'I.: , Miguel Uu· 
rán. El 23 de diciembre. S:1lvndor 
Palop llama a Ángel Sanchis, co· 
mentan las dificultades que tic· 
nen para una operación en Ma· 
drid - porque ahí manda un con
cejal del CDS. "el que me jodió la 
vez pasada". apunta Palop- y 
hablan de un almuerzo con el 
que van a intentar un arreglo. 
Después, Sanchis com enta a l'a
lop que quiere dejar resucito otro 
tema antes del día 10 (de enero). 
porque se v:1 a Argcntin:1 ... y me 
llevo a Miguel Dur:in el de la 
ONCE ( ... ) Que se viene unos 
dias allí para ver al Presidente 

argentino y para unos asuntos 
que tenemos y pa rn estar un par 
de di::ts en mi finen". 

El 15 de febrero se produce 
una larga llamada de Salvador 
Palop a Ángel Sanchis, en la que 
este último da consejos de expe r
to ul · novato Salvador Palop 
- ... e11 e'tc 11egoc10 hay que tener 

dos cosas: uno, ser muy d iscreto, 
111 11y inte ligente y sahcr dltn<lc 
tienes que hahlar y hahl:ir poco. 
p11111c1 n p1c111 1 .. 11 , "cw111d:i p1 n111 
'·'·tu • ~cr a v.110, ~ .1hc 1 Ju1 a ,.;a
nar a otros algo", le dice. 

Cuenta. entre otrns cosas. que 
tiene otra entrevista con Miguel 
Dur:'111. 

A finales del a~o pasado, Sal· 
vador Palop y 1\ngcl S•nchis te· 
nian grande s esperanzas en 
apostar a la carta de Anuro Mo· 
reno como dirigente en ascenso 
dentro del PP. Esto se produce 
después de que Pnlop exprese a 
Snnchis sus temores respecto al 
po io1blc ascenso <le Pedro Agr:1-
111unt en la Comunidad Valen-
ciana: 

1•nlop. A gra mun t tiene un 

EL PAIS, miércoles 9 de mayo de 1990 

El padre le avisó de las pesquisas 
n . rAls. Madrid 

Salv:tdur Palop Argente, pncJrc 
del conceja l valenciano Salvador 
Palop Martinez. pudo enterarse 
el pasado 6 de abri l del quién y el 
por qué de las pesquisas abiertas 
sobre su hijo en un juzg>do va
lenciano. ÉStc ya habia sido pre· 
viamente advertido. por contac· 
tos b anca rios , d e que es taba 
siendo investigado. Lo que sigue 
es la conversación tcleíónica en 
la que e l padre cuenta a l hijo su 
hallazgo. 

Salvador Pa lop Argente. "Oye, 
Boro, esto es del Juzgado núme
ro 2 de Valencia sobre un delito 
cont ra la salud pública· . 

Sa lvador Pa lop M1 r1 fnez. 
Contra la Salud Pública. 

P . A. Sí. 
P.M. Sabes lo que es eso, 

droga. 
P. A. Sí. y eso, ¿quién te ha 

hecho esa denuncia? 
P.M. No , eso es una compro

bación. no sC. ya veremos. ( . .. ) 
Eso es la búsqueda. 

P. A. La búsqueda del dinero, 
pero eso °' de l j uzgado de lns· 
trucción número 2. 

P. M. Ya veremos. 
P. A. Eh, ¿tu número de car· 

nct de identidad es el 226.67.273? 
P.M.Sí. 
P. A. Pues. me lo ha d icho 

Ed uardo Finch [direct or del 
Banco Popular Industrial en Va
lencia]. que no se lo d igas a 
nadie. 

P. M. No, no, pues entonces 
no tendré miedo 3 nada de eso. 
( .. . ) No tengo miedo a nada de 
eso. ' 

P. A. Oye, me imagino que de 
d rogas no hay nada, pero hay un 
delito contra la salud pública, yo 
le he dicho que ibas a pasar luego 
a verlo. 

P. M. Claro. 
P. A. Eh, el juzgado número 2 

de Valencia, ¿tu quieres que el 
papá haga a lguna gestión en el 2. 
o ... ? 

· P. M . No, porque yo no tengo 
nada ahí. 

P. A. Hala, pues. habla con 
Eduardo y él te lo explicad. 

P.M. Sí. ( ... ) No tengo nin
gún problema. 

P. A. Entonces. ¿te ha tran· 
quilizado eso? 

P.M. Mucho, mucho. 
P. A. Mucho, no. 

Mlguel Ourán. 

montaje aqui. ¿,ch'? Estamos ... 
nos hemos metido en un lío. Él 
quiere montarse :1qui el quiosco 
para él. ( ... ) Í:I es la hostia, ¿eh? 
Yo ahí veo mucho peligro. 

Sanchis. Ahí yo también veo 

r. /\·t . Mucho. 
P. A. Bueno. pues bien, eso es 

lo que te queria decir, es que el 
pnpti . de buc03 manana, no ha 
hecho o tra cosa m:is que pensa r 
en esto. h• llamado a Eduardo y 
Eduardo me lo ha dicho, un pro
cedimiento del J uzgado de Ins
trucción número 2 de Valencia 
sobre eso, sobre un delito de sa· 
lud públicn, y han dado orden a 
todos los bancos de Espana. 

P. M. Ya. sí. no. ahi no hay 
problemas. ( ... ) No sé yo. 

P. A. Que no hay problema. 
P. M . No h•y ningún proble· 

ma, pero es una exageración. 
I'. A. Bueno. bueno, bien. 
P. l\·t . Entér3tc quién es el nú· 

mero 2 . 
P. A. ¿Qué? 
P. M. Hay que en te rar se 

quién es el número 2. 
P. A. Sí. es una cosa que te 

puedes enterar tu perfectamente. 
r. M. De eso me voy a enterar 

yo. 
P. A. Y yo, en todo caso, a ver 

si resulta que al j uez lo conozco. 
P. M. Oaro porque, joder. 
P. A. Y si no, te vas a hablar 

con Pepe Bcncyto, o sino. con 
Augusto Monzón. 

P. M . Sí. 
P. A. ¿Comprendes? 
P. M . Mmmm ... 
P. A. ¿Sabes quién es Augus· 

to Monzón? 
P.M. Sí. 
P. A. O nos esperamos a que 

vcngn Eduardo. ¿ch? 
P. M. Si, no, no. yo. yo. si. no. 
1'. A. M ira, como yo he de ir 

a comer :i casa, ¿ch?, por lo me
nos espero que estés más tran· 
q uilo. 

P. M . Han dado a todos los 
juzgados de Es pana por este 
temn. 

P. A. A todos los bancos de 
Espnna. hombre, porque si hay 
dinero negro. clnro. has com
prendido. 

P. M . Ah. pero de eso no hay. 
De eso no tengo miedo. 

P. M . Bueno, bueno, yo c reo 
que esta claro. por lo menos ya te 
has calmado. 

P.M. Sí. no sé yo ahora por 
donde vcnd ra In putada. 

P. A. Bueno, pues , oye, eso se 
ve, porque debe haber un dcnun· 
ciantc ¿no7 

P. 1\1. Sí. veremos. 

mucho peligro . .. en el aspecto 
económico veo peligro. 

Palo p. ¡ Puatm Yo estoy acojo· 
nado. Yo estoy acoj onado con 
este tio. además le van a decir 
que el partido no vn a hacer nada 
de uti lizar nada d e eso para ÍI · 
nanciarsc. Que se olvide, que eso 
no se har:i y de vez en cuando 
como mucho. y seria con autori
zación de Rosendo. pero en mn· 
güu ca~u M: va :i hucer . 

Después de ese intercambio 
de i 111presione~ ~e producen lo~ 
cnmerllario' !"obre Arturo Morc
m1, l"l 1 C"'i lt1111,:il 1k 1lc 111..+..· 11"11 1 de\ 
tur.11 <lcl l'J •. 1' ~1lup informa a NJ. · 
sciro de que él es •migo de Jl.lore· 
no desde antes de estar en el par· 
tido (Snnchis no le conoce). ·y 
como tambiCn es muy amigo de 
José Maria (alusión a Aznar). 
pues tambiCn muy bien"'. 

L:i información sobre el su· 
maria del ca.so Na.uiro ha 
sido realizada por Bonifa· 
cio de la Cuadra. Joaquín 
Pr1etu. ;\ndreu M1ssC. Ju· 
lío M. Lázaro, Pcru Egur· 
bi<1e y Miguel A. Villena. 
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El CDS pide al presidente de las Cortes que remita un escrito de protesta al conseller 

El conseller Birlanga niega información al 
centrista Muñoz sobre el «caso Valenzuela» 
JU~l~~n~!Fi;1~-e~E-c_o_n_om-1a, 
Antonio Birlanga, se ha negado 
a facilitar una información solici· 
lada por el presidente del grupo 
parlamentario del CDS en las 
Cortes valencianas, Gerardo 
Muñoz, sobre el caso Va/en· 
zuela, alegando el incumpli· 
miento del secreto bancario que 
cometieron los centristas al di· 
vulgar una documentación confi· 
dencial que el conseller les ha· 
bla proporcionado anteriormen· 
te. 

Gerardo Muñoz calificó ayer 
de .. ;mprosontablo, lntolorab/o o 
inadmisib/o .. la respuesta del 
conseller y arremetió también 
contra el presidente de las Cor· 
tes, Antonio García Miralles, por 
admitirla. Mufloz exige al presl· 

dente que remita a Birlanga un 
escrito de protesta. 

El grupo parlamentario del 
CDS ha convocado para hoy 
una conferencia de prensa para 
denunciar la actitud del conseller 
de Economla. Birlanga justifica 
su negativa en razón de la acti
tud que demostraron los centris
tas cuando hace meses les pro
porcionó Información sobre los 
créditos concedidos por la Caja 
de Ahorros de Alicante (CAPA) a 
personalidades y altos cargos de 
la Administración. El conseller 
entendla que esta Información 
estaba supeditada al secreto 
bancario, pero el CDS divulgó 
los resultados, poniendo contra 
las cuerdas al presidente de la 
Diputación de Alicante, Antonio 
Fernández Valenzuela, que tam· 

blén es consejero de la CAPA y 
propietario de la Imprenta Gráfi
cas Diez, que cuenta con la ex
clusividad del material gráfico 
que edita la diputación. 

Como consecuencia de aque
llo, CDS y Esquerra Unida pre· 
sentaron una querella contra Va· 
lanzuela. Ahora los centristas 
solicitaban información sobre las 
subvenciones que la Comunidad 
Europea ha otorgado a las Im
prentas de la Comunidad Valen· 
elana y sobre si la Consellerla 
ha avalado la sollcltud de un cré
dito por parte de algunas de es· 
tas Imprentas. 

Fuentes del. CDS Indicaron 
ayer que la sospecha de los 
centristas pasa por la hipótesis 

.. de que Gráficas Diez pudo ha
ber sido la beneficiaria de un 

crédito, avalado por el departa· 
mento de Blrlanga, en razón de 
la subvención que podla recibir 
de tace. 

Sin embargo, el conseller se 
ha negado a proporcionar esa 
Información, que el CDS recia· 
maba en una pregunta parla· 
mentarla a responder por escri
to. El tono de fa respuesta tam
poco ha agradado a Gerardo 
Mufloz, que hoy facilitará el 
dossier completo de este nuevo 
enfrentamiento con Blrlanga; Al 
margen de este contencioso, el 
centrista lamenta profundamente 
que Garcfa Mlralles haya acep
tado esta respuesta por enten
der que va contra el reglamento 
de las Cortes, que faculta al pre· 
sldente para garantizar el respe· 
to debido a los diputados. 

El conde de Barcelona, 'Qran maestre de la real orden, estará en Valencia los días.18 y 19 

Don Juan de Borbón presidirá la investidura de 
los nuevos caballeros de Montesa en Capitanía 
VICENT M. GARCES 

Don Juan de Borbón estará 
en Valencia los próximos dlas 18 
y 19 para participar en los act~s 
de investidura de caballeros y 
damas de la Real Orden de 
Montesa, de la que es gran ma· 
estre. 

El conde de Barcelona, que 
vendrá acompaflado por nota· 
bles de la nobleza como el du· 
que de Calabria, el Dduque de 
Noto y el duque de Alburquer· 
que (jefe de la casa de SAR), 
ofrecerá el día 18 una recepción 
a las primeras autoridades loca
les en un céntrico ho1el de la cfu· 
dad de Valencia. 

A este acto, según las prevl· 
siones de Presidencia de la Ge
neralitat, acudirá Joan Lerma, al 
igual que ha asistido en otras 

ocasiones con motivo de inv!sti· 
duras. 

El programa continuará el día 
19 en el claustro gótico del Mo
nestir de Sant Francesc, actual· 
mente sede de Capitanía Gene
ral. En este marco está prevista 
la celebración de una santa 
misa, a la que seguiré. la lnv!stl
dura de los nuevos caballeros y 
damas de la Real Orden de 
Montesa. 

Concluida la ceremonia, caba· 
lloros, damas, gran maestre y 
autoridades Invitadas participa
rán en una comida de herman
dad que tendrá lugar en el mis· 
mo marco del claustro. 

Estos y otros detalles de la 
próxima visita de don Juan de 
Borbón a Valencia fueron dados 
a conocer al presidente de la 

Generalitat, Joan Lerma, en el 
transcurso de la entrevista que 
mantuvo ayer con el marqués de 
Mercader y el conde de la Ven
tosa. 

El conde de Barcelona estuvo 
en Valencia por última vez en 
octubre de 1989, para presidir 
los actos conmemorativos del 
VII centenario de la villa de Mon
tesa. Ataviado con el héblto de 
la orden valenciana, el dla 14 se 
reunió con los caballeros en la 
sala capitular del convento de 
Santa Maria de Montesa, en la 
plaza del Temple. Miembros de 
la nobleza, grandes de Espafta, 
componentes de las cuatro órde
nes mmtares, de la Justicia y de 
la Generalitat valenciana asistie
ron a la misa en honor de Santa 
Maria. Ese mismo dla, por la no-

che, don Juan asistió a un con
cierto de música sinfónica en el 
Palau de la Música. 

El domingo dla 15 de octubre 
don Juan presidió las celebra· 
clones de los siete siglos de la 
entrega de la carta-puebla a 120 
pobladores cristianos que funda
ron la vllla de Montesa. El acto 
religioso se Inició con el cruza· 
miento de tres nuevos caballo· 
ros: Manuel de Orleans-Bragan· 
za y de Borbón, prfnclpe de Bra
sil y primo hermano del Rey; 
Manuel Olivar y Despujo, y Juan 
Murllio de Saavedra y Mendoza. 

La ceremonia de Ingreso de 
los nuevos cabaUeros fue presi
dida por el obispo prior de las ór· 
denes de Montesa, Calatrava, 
Santiago y Alcántara, Rafael To
rija de la Fuente. 

Jueves, 10 de mayo de 1990 

Las Cortes tratarán 
las polémlcas 
declaraclones de 
JUOán Arévalo 
J. J. G •. ,,__ ______ _ 

Las Cortes valencianas debati
rdn finalmente sobre la polémica 
suscitada por las recientes decla
raciones del subsecretario del Mi
nisterio de Agricultura, Julldn Aré
valo, en las que vertla graves 
acusaciones contra las organiza
ciones agrarias valencianas, des
pués de que la mesa que las Cor
tes haya acordado en su última 
reunión la tramltacl6n de dos pre
guntas parlamentarias del diputa
do del PP Enrique Gómez. El de
bate pondrá contra la pared al 
conseller de Agricultura, Luis 
Font de Mora, a quien Enrique 
Gómez preguntaré si comparte 
•los Insultos• de Arévalo contra 
los agricultores, con motivo de las 
movilizaciones contra la polltica 
agraria comunitaria • 

La tramitación de las PretJUntas 
del diputado del PP no es ajena a 
la existencia de dos diputados 
populares en la mesa de las Cor
tes, Rafael Maluenda y Daniel 
Ansuátegul, toda vez que este ór
gano rechazaba recientemente 
hasta 30 pregun1aa et. EUPV so
bre contrataclonn lrregutarH en 
la delegaci6n territorial de Alican
te de fa Olreccl6n General de 
Servicios Sociales, asl como 
otras cuatro que hacfan referen
cia a la situación de la empresa 
Tycesa. . 

En este sentido, las preguntas 
de Enrique G6mez aluden direc
tamente a Julidn Arévalo. Enri
que G6mez asegura que el sub
secretario vino a Valencia •os
peclflcamente a Insultar a los 
agricultores valencianos que se 
manifestaban esos dlas•. En 
concreto, Arévalo afirma que AVA 
representa a •una derecha mon
taraz•, y la Unió de Uauradors, a 
•una Izquierda descamada•, y 
en conjunto destacaba: •Lo qu• 
dicen las organizaciones agra
rias atrevidas, Ignorantes y ex· 
tremlstas no tiene nada que ver 
con el sentir de los agriculto· 
res•. G6mez espera que Font de 
Mora evite solidarizarse con es· 
tos ep!tetos. 
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AL CIERRE 

El Partido Popular investiga las primeras actividades policiales contra Salvador Palop 8. Sanclis pide perml81l 
((para Ir al extranJer~> El Supremo citará a Fraga y Azoar para El dipulado del Partido Popu
lar en las Cortes Valencianas, 
Salvador Sanchis Perales, her
mano del ex tesorero del PP e 
implicado en el caso Naseiro An
gel Sanchis, pidió ayer a los res
ponsables del grupo un permiso 
de ocho días •para viajar al ex
trMjoro•, según informaron ayer 
diputados populares. Sanchis 
Pernios os miembro de la comi
sión do Economía, que estos 
días va a atravesar por una fase 
de Intenso trabajo, fruto de la ne· 
gociacfón de los presupuestos 
de la Generalitat. 

conocer su relación con el «caso Naseiro» 
Los dirigentes del PP. Jesé 

María Aznar y Mnnuol Frnga, so
r.ó.n citados a. doclarar, con toda 
probabilidad, ante el Tribunal 
Supremo, para trotar do aclnrnr 
las posiblos rosponsabilidn:fos 
en que pudieron haber incurrido 
en relación con el caso Nas4fro, 
informaron fuentos jurídicas. 

La primera persona que com
parecerá anle ol magistrado Luis 
Román Puorta, Instructor c!el 
caso en el Supremo, será el di
putado por Valencia Angel San
chis, que ya pidió su baja en el 
PP. porque es el único presunto 
inculpado quo no prestó declara
ción ante el juez valenciano Luis 
Manglano, ya quo, al sor perso
no aforodn. esta facultad os 
competencia dol Tribunal Supre
mo. 

Las mismas fuentes precisa
ron que es muy probable que 
Sanchis sea citado a declarar 
antes de que el Supremo pida oJ 
Congreso de los Diputados el 
suplicatorio para poder continuar 
las aciuaciones contra él. 

La citación de Aznar y Fraga 
para que proston declaración os 
competencia del instructor. Luis 
Román Puerta, que puede tomar 
esta decisión por propia iniciati
va o a instancias del fiscal, o 
bien de IU, que ha anunciado su 
decisión de personarse en el 
caso como acción popular. 

Sobre el momento en que los 
máximos dirigentes y lideres del 
PP sean llamados a responder 
de su actuación ante el alto tri
bunal, las fuentes informantes 
dijeron que puede producirse 
durante la instrucción. que es lo 
que se esta realizando en la ac
tualidad, o durante ol juicio oral, 
si éste llega a celebrarse. 

Tocfas las tuonlos cercanas al 
caso consultadas por Efe coinci
dieron en señalar que os .,afta· 
mente improbable• que se archi
ven las diligencias y quo lo más 
seguro os quo so lloguo o colo
brar la vista oral en un tiempo 
breve, dada la rapidez con la 
que se quiore tramitar ol caso 
Nnseíro. 

Si José Maria Aznar es citado 
n declarar, tondrla quo ncudlr 
personalmente al Tribunal Su
premo, mientras que en ol caso 
de Manuel Fraga. ol presidente 
de la Xuntn podrla acogerse al 

EN 

Josó Morfa Aznor, en la ruuda do pronso del mortos en Volenclo. 

privileglo de hacerlo por escrito, 
indicaron diferentes juristas. 

Las mismas fuentes recorda
ron el precedente def presidente 
de la Generalitat de Catalui'la, 
Jordi Pujol, que declaró por es
crito en el caso Banco Catalana. 

La investigación del Supremo 
se llevaria a cabo a raiz de la 
petición del fiscal encargado del 
c11so en Valencia, quien decfn 
en su informe, que forma parte 
del sumario. que José Maria Az
nar y Manuel Fraga están rela
cionndos con hechos que deben 
ser totalmonto osclarocidos para 
depurar posibles responsabilida
des. 

Hasta el momento, la salo se
gunda del Tribunal Supremo tan 
sólo dictó oyor una providoncia 
en la que se da traslado a las 
distintas partes del caso do va
rios documentos relativos o lo 
personación de los abogados 
defensores. 

El coso Polop 

Por otro lado, el Partido Popu
lar está estudiando el Inicio de 
las investigaciones en torno al 

concejal Salvador Palop, y busca 
datos sobro •o/ origen de las 
actividades policiales•, según el 
secretarlo general del par1ido, 
Francisco Alvarez Casoos. Otros 
frontes do trabajo del PP, según 
Cascos, •se centran en e/ análi
sis intenso do/ sumario, un su· 
mario que no hemos tenido has
ta si lunes por la noche•, y en 
torcer lugar, •e/ estudio de las 
responsabilidades penales de 
los supusstamsnto implicados, 
qua os algo qua está en manos 
da los abogados dofonsores•. 
Explicn Cascos quo el hecho de 
que Investiguen el origen de las 
actividades policialee •no signi
fica qua estamos apuntando a 
Corcuera, sino simplomonte qua 
do In /octura do In primara pági
na del sumarlo se deduce que 
hay Indicios más que significati
vos de c¡uo los responsnbllida
dos poi/Veas alcanzan no sólo ni 
PP. sino tamblón al orlgan de 
/ns actividades policinlos, y os 
algo qua astamos seguros de 
qua podromos osclnrocer en su 
momento». 

Alvaroz Cascos, por otra par-

El abogado valenciano asegura que «además del delito fiscal hay una estafa .. 

Hoyuela se querellará contra los 
directivos del casino Costa Blanca 
VICENT MONTAGUO 

El abogado valenciano Jesús 
Royuela anunció ayer. en rueda 
de prensa, que tramitará una 
querella criminal contra el presi
dente dol consojo do administr3-
ción del casino Costa Blanca, 
José Anastasio Moreno: el con
sejero delegado, Nicolás Franco 
Pascual de Pobil, y los comp<>
nentos de la sociedad Velasco y 
González, SA. •entre otras par· 
sonas•. Royuela les imputa un 
presunto •delito fiscal y estafa• 
relacionado con la vonta de 
100.000 metros cuadrados do 
teuenos situados junto al casino 
por la quinta parte de su valor. 

El letrado asegura que la es
tafa .. es evidente .. , desde el mo
mento que .. 9/ contrato de ven
ta se firmó mediante gestiones 
realizadas a nuestras espal-

das•. Por otra parte, la cantidad 
que presuntamente delraudaron 
a Hacienda los donuncindos 
•ronda los 552 millones do pe
setas•. •Este dinero --ofiode--
mo consta que no ostñ on la 
cuanta corriente de Ve/asco y 
González.• 

El inicio de estas nuevas dili· 
gencias coincide con la decisión 
del teniente fiscal del Tribunal 
Superior de Justicia de la Comu
nidad Valenciana de archivar las 
investigaciones iniciadas por In 
denuncia contra los diroctivos 
del casino. El decreto fiscal se
ñala textualmente quo •los he
chos denunciados no revisten 
caracteres de delito•. 

Como se recordará. Nicolás 
Franco. junto con el prosidonte 
del consojo. tomaron ltt iniciativa 
para vender los citados terrenos 

a Francisco Cortina y Jesús R<>
yuola a través do un documento 
privado que dospuós no se es
crituró. 

Posteriormente, y según la 
donuncio do ostos compradores 
ficticios, los terrenos fueron ven
didos formalmente por Franco y 
Múgica a la sociodad malague~a 
Velosco y Gonzáloz, SA, cuando 
los denunciantes ya hablan soli
citado un préstamo de 950 millo
nes a la Caja Postal de Ahorros, 
préstnmo en el quo se subroga
ron Volasco y González. 

Josús Royuela, quo roconoció 
habor recibido presiones, advir
tió quo • hemos esperado casi 
un a,,o porque un socio nuestro 
robó da m1 despacho el docu
monto necesario para demos· 
trnr quo se motorializó In afor
ra•, concluye. 

M. MOUNES 

te, se pregunta por qué en la 
comparecencia del fiscal general 
del Estado ante la comisión do 
justicia del Congreso aludió a In
formes y declaraciones del caso 
•que evidentemente iban todas • 
ellas dirigidas en el mismo sen
tido, y sin embargo no hizo nin
guna alusión a las daclaracío
nas da personas qua han podi
do vulnerar los límites de su 
competencia, prejuzgando ac
tuaciones o Incurriendo en la 
ruptura da/ secreto del suma
rio». 

En el partido ya no se adviorte 
la serenidad de los primeros 
dlas, aunque según Alvarez 
Cascos, •no hay sorpresas, 
pues lo que está pasando per
tenece al escenario previsto. 
Sólo un ingenuo podla pensar • 
que se situaba en la Semana 
Santa el punto más dllfcil• . La 
dirección continúa Insistiendo en 
la inocencia de Froga y Aznar 
rospocto o todo lo relacionado 
con el caso Naseiro, y aseguran 
que de las cintas no se puede 
deducir que hayan cometido nin
guna actividad Ilegal. 

EUPV exige dimisiones en Cultura 

A. Escarré: «Ningún cargo se 
autoevaluó para ser inspector» 
J.J. G. 

El co~n~s-e7.ll_e_r_d~e-C""'"u~ltu_r_a-.~A~n....,...t<>-

nio Escarré, fue contundente 
ayer en el pleno de las Cortos oJ 
asegurar que ningún alto cargo 
de su departamento • se auto
avaluó para consagufr la prórr"4 
ga en su puesto da mspsctores 
de Educación•. Escarré asegu
ró, por tanto, que •no ha habido 
actuaciones irregulares o no 
ajustadas a derecho y, mucho 
menos, de dudosa ética o mo
ra/.. Por contra, el diputado de 
EUPV Pedro Zamora Insistió en 
que fas irregularidades se han 
producido y pidió al conseller la 
dimisión de cargos como Pare 
Vilches o Emili G regori, •para 
moralizar la vida pública, como 
hizo Lerma con Blasco•. 

Zamora aseguró que la conse
llerin había reconocido la comi· 
sión de irregularidades ni rectifi-

car, con su resolución del 2 de 
marzo pasado. la del 29 de n<>
viembro, por la que so prorroga
ban algunas plazas y otras oran 
desestimadas. 

Por contra, el conseller preci
só quo In segunda resolución .se 
habla dictado para realizar un 
trámite omitido, la audiencia a 

· los interesados, pero que la na
turaleza del proceso no obliga le
galmente a llevarlo a cabo en 
este caso. Escarré ai'ladió que 
•no ha habido indefensión para 
los afectados ni se les arroga
ron perjuicios de imposible o di
ficil reparación•. En el caso de 
los cargos que supuestamente 
se autoevaluaron, Escarré expli
có que la prórroga de su plaza 
sólo se decidirá cuando cumplan 
tres ai'los de función inspectora. 
ya que hasta ahora sólo actua
ron como cargos de confianza. 
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Aznar y Fraga serán llamados a declarar 

Durísimo enfrentamiento del PP con el fiscal Torres 
• "Se ha precipitado 

para favorecer la 
exculpación de 
Juan Guerra" 

• También se refirió a la infidelidad 
en la custodia de documentos 

• Terminó pidiendo 

y violación de secretos en 
el "caso Manglano" 

su dimisión, "aunque 
esto es ya 
irrelevante" 

/ 3 

Mientras Manglano niega haber hecho 
declaraciones, las revistas dicen que tienen 

la conversación grabada 

Caso Naseiro: Palop 
dijo que los Blasco 

estaban metidos en los 
"peajes" 

Los políticos del PSOE. Fran
cisco. Rafael y Jordi Blasco. 
aparecen en una de las cintas 
grabadas por la pol icía. En la 
conversación entre Palop y San
chis. el primero le pone al co
rriente sobre los "peajes". las 
actividades de recal if icación y le 
dice que los tres hermanos Blas
co están metidos en los "pea
jes" que cobra el Psoe .. 

Ayer el presidente del Tribu-

nal Superior de Justicia de la 
Com unidad Valenciana. J uan 
José Mari, dio a conocer un es
crito del juez Luis Manglano. en 
el que negaba haber hecho las 
declaraciones que se le atri
buían. entre ellas las publicadas 
por 'Tribuna" y " Epoca". Sin 
embargo. estas revistas afirman 
que tienen grabada la conversa
ción con Manglano. 

/ 18 
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«¿A ti qué más te da que sea en efectivo o en cheque?» 

El sunia1io ofi·ece nuevas revelaciones sobre la presunta implicación de dirigentes del PP 
C.G. AIJAUI LLO, F. GARb\ 

~J. C. ESCUUJEll 

• Palop: .. yo n egociando soy 
un ógullau 

Conversación entre Sn lvudor 
Pulop ~ ,-\rturo M orrno. el 19 de 
enero de 1990: 

Anuro Morrnn.- Sí. sí. d)c 
1..·u:\1110 e~'! 

Sal\'adur Palop. - [., de: uno do' 
t,.'llll"O. 

M - Ya. C'l:i h1cn 
P - Si.,, 
,\1 (lltJ 'l' Cllll\.'.lhk 

P - Y:i n11: lo he montJdo 
M.- Si. 'í. 
P - Y l;i q111.: k· \ 1cnc a ello' 

lfl.'\ 

\1 Tri.:' 1. l l.1\ ,Hr11,'1 

I' 1 .1 Ud, no~ l.1 l.h:I B.1l;1.:,t11.:r 
M - Ah. h;1~ tH r.1 hcch.i. ah.~·' 

\:l. 

• P - No. c~1 l'' 4ui: 111.:nc qui: 
conch:l:tr m;1cho ~.ufa ma.' que. 
4lll' C~lll '-t.: ilf1111h.", C' C\.C.l ~ W·IÜn. 

\ l\11.'U·Wl 

. .\t - YJ. ~" · 
P - c.. Ent1cn1..h.:,·• 
M.- Y~1 . ya. ~·:1 
P - Judcr. ~ c'I'-" 110 p111.:' pnnc 

un,1 op<Ncu111, k 1111 ... 1."11llu:1111.:u 
<.ch'! 

~! - V;i, v;1 
p - E."O . C"I, 'I t.:'tlJ \ lt.:~ t.:11 

d ~~~r.Es1a v:.i. c'ta cl;iru. No ,,,,, 
,¡ mu~ bien · 

P - Yo nc~ociando '°Y un :\gu1· 
la , en e~~ S~y ~n :lguila. 

,\t. - S1. 1\1. ti1. 

P - Adcm:'b. comu me ..,C to<la 
la lcg1""lac1ón ... 

• .. sacamos do las dos p nr· 
t es, y ad em ás un montón" 

El arqui lecw de Cullcra Javier 
Domingucz explica a P;1Jop el 22 
de cncru que !e ha llanwdo a lguien 
1mcrC'\:tdo en con1,,1nur un centro 
L'\lmcrc1al: 

S:1haclor 1•nlo¡>.- i'uc' cnc:tr!!:I· 
Ju de ncguc1;1r. Pue' "1i.:;uno' lk 
la' do~ pJrlcs C:. ch '!. Y adcm:h llll 

montón. 
J1nh.'r 1Jomín~tu.·z.- Muy bu:n 
P.- Pero una aninMlada i.ch" 

E..;;10\ ml'. ofrecen mucho ~·.ch? 
D.- i.Si'!. O \C:t que tu.:ncn 

muth1,1mo interé1,, en un ccnlro 
<.:orm.:rci¡¡I. 

P.- Si pero 1iencn Valenci:i . 
l'crn 1amh1én ml'. h.tn comcn1~1du 
AhcJnte. Uucno puc' enlunCc..\ ... 
Oaro .si tu .... 1crnn el uuo pago de 
aquí esr~. que paguen I~ d~. 

D.- Claro. 
P. - Porque c'to' e!\t:'111 ... yo le' 

presenté a Jnniní y C\luvieron 
hablando v eM •. 1 mU\ 1ntcrc,ado 
Jan1ni en d·ár-clo. · 

D.- Muv bien. 
P.- Con. lo cual macho ... En1011-

cc"i IÚ te puede~ cnc;irgar pcrfcc· 
111111en1c. El pago (.en qué sí1uación 
c,1:i'', ya c,1:i :1d1mltl.::ulo p.:m e'lc 
plan parci;il, icu:im.Jo C\tanl'! 

D.- Yo calculo. que ... aho"' ha 
habido un rctr.L\O por la movida 
que: hay. Lasalc1a no quería .. 
vamos. qucria dcj:ir p:1sar el tiempo 
pcru v;m10~. yo 'upongo que en 
cu~11ro o cinco tnl'.'4!1iii debe l'.'t:ir. 

P - Si. Ll'c:ro dónde está situa· 
do? 

D. - cº.S:1bc:. dtlmlc e,1;i la playa 
de S:rn Ju~n·! 

1'.- Si. 
D - ,\ la crHr;1da de Alicante. 

t110'' 

1'- Si. 
D.- Puc:. \ ;1mo, .. 

P.- ¿Enue la Albufcrn y la 
playa? 

0.- E.'\::1c1:unc111c. 
I'.- En11c la Albufera y la playa. 
D.- Y la playa. 
P.- Vamos a ver si les cm;hu

famos a cs1os. i.Por qué tú no 1icncs 
ninguno que le apetezca? 

D.- iDc.: comercial? 
P.- Sí. Me refiero que no tienes 

ningün po~lor más. 
D.- Nu, no. no. Nada. 
P.- Uucnu pues cntOIH.'CS vamos 

a ver ~¡ le cnchuf:unos a éste. 
D.- Si." 

• .. EJ diez por ciento Jo r apar· 
tfs como quoralsn 

Nuevamente. l'alop y Dornín· 
guez convcP,\:lll '-Obre el rcpano de 
comisio1h .. , . 

J11vil'r l>o111Í11}.: 11c1~- Pue' n.1d:i. 
Pues lo que llUICra~. habl:uno'li con 
ellos. O :o.ca. por4uc nosotru~ ahora 
tencmo~ el tema de USE. vamu~ 
,1 intcnt:11 111:1111c11cr l;1 C!'ilruclura 

lmralcla: no vamu~. una -.cr ic de 
ll!<ilUri:". el Muralcda C'\IC que c~1:1 

todo el día pariendo, jcxler, no des· 
cansa. no dc!tCansa y ... y ya veremos 
que si apane del airo 1inglado le 
'urge algún conrnc10. algun:t posi· 
h1ltd;11J. p1e....:11111r gente. :1lgl111 rollo 
de CM>!I. ju<lcr cualquier c.:0~1 <¡uc 
'alga allí en Pricc, es que e~ una 
CU\a nor111~1I, v:unos. Que ~ lleva 
tcK.Jo el mundo el diez por cicnlo 
.1 cum1:i1ón. O :-.ca que e"'··· t¡uc 
eso tal cual y a estos se lo diré 
vamos. aunque ya se lo dije en su 
dfa a Miguel /\n~el , cuando fui ti 
Valladolid. ~¡ quieren hablar con 
~tos . con Arturo con Miguel Angel 
y con Carlos. se lo diré. Digo; joder 
aquí cualquier cosa que salga de 
la Admini,tmción ... 

Suh·udur Pulop.- Si 
D.:- El diez fX)r ciento lu rcpar· 

tis como bucrrnmcn1c qucr:íis, se lo 
d~is al partido me imagino que lo 
hablaréis cun ellos y ya es1ü. Y a 
correr. 

P. - P11c' a<¡ui hay uno, aqui hay 
1111 ... ~o c'll>y .ll'ojonadu 1..1111 lt1 de ... 
un cun1uc10 :1q11i. El hcm1a110 del 
Secretario de l Consejo de /\dmi· 
nistrac1ón. E.' la hostia. E.'ic con es¿¡ 
m:icho. pero además t:icada_, <le 
diez kil0>. 

D.- Si. \1, ,¡, !<>Í. Lo que t¡t11cr.1 .... 
P.- Y ndem;'iliii, y adcm:h ... com· 

prn. compru·vcnta y udcmtís sin 
ningün problema ni ... e s un tío c¡ue 
tiene una promoción y .se In com· 
prJn . 1111 0 de 411c el tio cohre la 
p;c,ta. Y '°' olros son 10> que ><: 
quedan eso. Y yo he dicho pues 
que se lleven 1:1 contratu porque 
no. no h:1}1 ni mifico de inílt1cncias 
ni incornpauhilidadcs ni nada. Y es 
roe.Jo fucr;1 de V01lcncia. G,t:i s.1l ic11-
do muy hien. Es decir que c-!->tOy 
contento y tal y encima yo lo que: 
sí te hago es canalizarlo por mi. 
Porque es que si no macho. es que 
no te cunde. Porque claro, lÜ ima
l!Ín:ile 1111 d ie1. cmpic1a a llegar 
COSI~ de e,;,, y JO<lcr. y llll \é. 110 

'l.é cómo h:1ccrlo vamo' vo h.l\ta 
ahora. puC\ ... pues eso. · 

D.- Yo 1e p:igarc. 
P. - No. no... ni leche-. O sea 

que son de cojones isabcs'!. pero 
~n de cinc. Pero coger e~a ... en 
Cullcra y dice. ese señor C:.lo com)· 
ces 1ú?, y digo "i. yo ''' conozco 
al <lucim E.' amigo mio homhre 
ral... me voy a wmar un¡1 cop:1 con 
el dueño ~ t:1l. Si sería ial. c¡¡j p t 1cl\ 

l cuánw'!: do~c icntos rni l lonc~. 
Vale. i, Y par;1 mi cuánto hay'! Uno 
y m..:tlin. 1:11110 por cien. Bueno. y 
el encargado de la compr.1 pur con· 
~·guirlo 1:m har;1to. \eJnll'. (NO SE 

ENTI ENDE) ... ve int iM!is. se sabe. 
trece a cada uno. No, al revés. 
Vcin1 i1rc_,, onec y medio. Pero ;ulc· 
m:i' \111 ningún prohh;ma. lch'!. 
Encan1ado. l lan comprndo la wcie
dad, han comprado Ja sociedad. 
Son cosas es decir. muy ... (NO SE 
ENTI ENDE). Muy bien es decir 
que con lo cual estoy con1cnlisimo. 

D.- Claro, lógico, lógico, lógico. 
P.- E.'t:i claro que e.,1oy :ihi... 

c>iuve e l o iro día ( NO SE 
El'!TI ENDE). Et ~1111 ig11cte, varno:-. 
en un momento en una muy hucn:1 
r:ic;ida i.ch? E,c¡¡ que CSOliii con1ac10'\ 
~on 1:1 ho,1ia ,·.ch'?. porqm: conocen 
:t la' muhinacionalc..' c~1a~. a Pctro. 
E,,p.1c10 ch ... co-;as lle e,1:1~ i.no'! 
y que c..,1;i ~·,1u. Compmn y :u.km:í' 
vendl· todo. lo compr;tn pcquei10s. 

D.- No, ya. claro. 
P.- Y claro, por poco que te 

den. Pues lo mfnimo que hacen es 
pasar de doscientos millones. 

•Cru ce d e chequos entr o 
Palop y Angel Sanchls 

Conversación del día 29 de enero 

le envíe aleo por correo urgente? 
S:,h•ndur P:ilup.- No. no man· 

<le...' esto al correo tú, si cs ... 
S.- No. no son cheques i.ch?. 

11nmin:11i\o.;;. Son cheques al por· 
tador. 

P. - i.J\h ... r! 
S. - ll:incario'. ,¡ 
P.- iAh! 

S.- Son bancarios. 
P. - Entonces mé1elo y lo reoojo 

el jueves. 
S. - Oaro. 
P. - iAh. claro' Yo creía que crn 

o trn cosa. 
S. - No. no es efectivo. no. 
P.- Muy bien. 
S.- ¿por qué. por qué lo dices 

tü? ¿A ti que má> le da que sea 
efectivo que: cheque? i.no? 

P.- Sí. Pero me refiero que era 
más ... más difici l. 

S.- No. no, no. Este. 
P. - Hombre. es que lo otro no 

podría ir yo por ahí circulando. 
S.- No. no. no. no. 
P.- i.En1iendcs? 
S.- No, no eso 1e cabe a 1í en 

el bolsillo. 
P.- Ese es el lema. 

• Aznar y Jos sem áforos d o 
Balaguer on M adrid 

Palop y Snnchis mencionan a 
Az.nar 'j aseguran gue conocía una 
operación parn adjudicar un con· 
trato a la empresa ETRA: 

Suh•ador Pnlop.- l'o recuerdo . 
Anuro me llama. me dice: O)e 1rác-
1c ... cuando estuvo aquí oonoc16 a 
éSlc a... a Pe~ Balagucr, que es 
el contra1ista este de semáforos. 

Angel Sanchls.- Si. 
P.- Que cuando estuvo aqui. 

bueno pués estuvo mareándole \' 
diciéndole porque por Ja noche 
estuvieron en la cena con Agrn· 
munt y luego se accrcó a Amar 
y a Arturo, que: es la cena que esta· 
ba yo al !•do. 

S.- S1, sí, sí. 
P. - Y que empezó a deor. 

nada que él es1á dispuesto a cola
borar aquí y tal y cuál. y dijo; iAh!. 
y empezaron a marcarle para el 
tema de los semáforos. Como Ja 
vez pasada. ¿te acuerdas 9ue inten
tamos eso de In adjudicación ... ? 

S.- ¿En Madrid? 
P. - En Madrid. que no salió ... 

• •<Aquí tie nes 60 kilos; en 
Andalucía conseguire mos 
más .. 

Di:ílogo entre Palop y Arturo 
l\lorcno el 8 de enero: 

Sah'3dor Palop.- Pues yo a 
Roscndo le he oonscguido ya ... ba.<
tantc. leh? 

Arturo Moreno.- iSi? Pero. 
¿con qué operación? 

P.- Ahora. aquí. 
M.- ¿Ah si? 
P - Sí. 4'Í. E.'t:t "Cmana p.3"-'da. 

tenia )' bueno ... 
M.-Si. 
P.- Y mairnna va la entterro 

vnmos. H e: hecho ·una virguería 
además ich?. 

M .- ¿5¡0 
P.- Sí. 
M.- Pc:ro que ... C:.cuánto 'ª a 

ser? 
P.- Empezaron con veinte ~ ~·a 

voy por cincuenta. 
M.- Joder qué bien. 
P.- Y ahorn ''º~ a ver !ti con,1go 

sesenta ' ... setenta ' cuatro. 
M.- ·Y. y ¿cuándo Jo dais~ 
P. - En dos iandas. 
M.- Ya. va. Pero está \':I di.tdO. 

io qué? • · 
P.- l'o. no. no. 
M.- Pero hav ncuerdo. 
P. - Hav acuérdo. 
1\1.- Jjicn fenomenal. l.J> que 

p:1'1 que yo quedé en esto que.- nt1 
d iria nada ha '\UJ que no ~IU\1~ 
hecho el lema de aqui ... 

P. - S o. yo ya lo tengo hecho. 
porque CMl a Ro'(:ndo no '4.: In 'º' 
'ª muv h1..·chu. · 
. M . ..:.. ... EMl' c-,tá ht."Ch"' ' t.11 
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l.i"I 1.·111p11.':-.;1" 11;1\' lllll,1k;; e11 ~l:iJrtd 

S:ih:ulur 1•a11111 - Yo m;1u.:hu. 
nh: h'-' '-''l.1Uu cnt..:r~1 11do lk cu~t' 
lk .1111 de tth ;11111gl)' dd PSOE. 

O - , lk' 
P.- Tu' :11nigl'' del PSOE. Oc 

1:1 akahlc\;1 
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FlV.\i'CISCO UMORAL ----~- " _ 

-~ 
La guen-e de la menie 

d1m.·r11. · .. 

I' P t11l j ll'-' ~ º· tij.llC 1.tll1 C~I. 
~·111 1 e,10 y 1."~n 1odcr 111i.:d1.1 1111da· 

h11.1 y C1i11g1 i.:'u 11al'1tJllal ) q uc yo 
'"ºY .. ayudamJu a top!..'.. t.c:h'' 

.1!c.:~1ldc,a'! 
P.- Vcinlc kilos ha cobrado. D ENUNCIA el AUC 
O.- i. l)c qué'! la \Ucicdad lle 
!'.- De Ja lil'1..:nd:i lk cnhcntc r-..1:.drid ~ Je E.'pai1:1 

el hotel qm.: hahia fre nte ,11.:1 ... di.: e n gcru.:r.d. 
la l'la1:1 de San Agustín. Felipe Gunll'ilc l 

O.- En frente del hutcl c¡ u..:... ~ ~ii..'Ú un:i \CJ u11 ,Jogan qui: 
B Nasciro : .. Sólo yo puedo iAh! ,·.No me jrn.J,~'! decía: "Para que E.'p~ila fun. 
pedir dinero a las e mpresas" P.- Excc"iO de ... ? cdilicablc. ciom: ... Puc.~ cl ;1m que funciona. 

El ex tc""rncru dd pp c.:uent.1 ;1 lncumplí¡1, incumplía lodo .. .'! el pero funciona en plan guarr<l. 
Pulop ... u m1cn\.'.1on Uc \t.,:1 .1 Frn~a expediente )' le c¡ uicrcs dar cafw? U1 gucrrc de la mcrdc, que 
r>•U~1 rci..'t1rd.irlc 4uc t.:I e' l"I re,. 0 . - Nu me jodas. El. el ... eso ~ lo pongo en franc~ para que 
pon ... 1hlc di: l;1 fi 11;1nc:1.1\.·1lm· e~ una homha. nmc. no es ~inn una metMor:i 

Jfo..,l'ndo '·'''-•iru.- ' t...0110. P.- Lo t¡uc p."ba ~ que lo de lle la otrJ gm.:rrot. la gul..'.rr.1 
~'' '~uc C"ltU\C en GJl11:1J ~ 4uc he lo~ \'Cinte kilo~ no lo podemos moral. la~ plumk."' guerr.is poli· 
'''to d p.1tro11 4ue. 'JUC ...... t.i h.1c1cn· decir. LA> h:i negociado llallcslcr y iicas) pünicL" que lodo lo C'"t:Ín 
J1t .i lli. t:·I \,1 \:uhr\.' 'º' lh:"-•t...'tllu' lo~ ha <.·ohrndo <.: h:mcntinu. poniendo cnmcrde. 
m1llon ...... ~ itll· diJ'> nn. º"· '" p.1r:1 O.- iJodcr! Somos ya unu M>Cicdad tipo 

:;::1.1~1 ::i.11~·::~·1I~'~' '~:I ~1;r\:~.,,;; J~~I~ p - i.Eh'! ~:, r~:11r.1;:~'Cder.~::'1~1~~1:~'J:i" ~~~ 
."''··1 " 1.11 ·' ·11.11. 1•·1., ~'' ·1111· r1• Q _- iJoder ... ! E.'ll e' mucho... al C\h.:rior del c..-uadro tod;.L"i 'ª"" 
, .. "" , , .. mucha tela c.i:h'! purulenci~ c'p1ntu:1lc~ toda."" 

"' . .'.\:.1•1u11~~1.111~~,u:i: h1 \Hlltrnlou .n¡111.:llo P.- Si pero \CfiÍ para el P;ir11do la~ lepra~ ética\. to<l;L, la:, plag;L, 
.. .. .. .lm it•r IJ11 111 Í11).!Ul'l. 'amo,. y pup;is del :1l11rn Ud pcr,,on:1je. 
~ah:utor 1'111011. - (.'l.1rn. P•Hqui: ¿y qué olrJ ~1 e' hoy nue:-.tr.1 

~·, 1~1:·, ·:I ,ru;;:I ~t'·' :111
1
1
1

1

1 
',';, .11::~·,11;~ • .. se lo darñ n todo al PSOE gente guap;i ~ino una pululación 

y n tomar por cufo.. <le Dorian Gr!I)"· un Don:in 
1h1 ~ 4ued.1 .. 111 .1 m.c1.1~ Com cr~1cu)n ent re N11seuo y Gray culecti,·o t.¡ue hrujulca en 

' - ) '' 1.111 !'"'""' i'"" ,·! ( "" l'.:lop: ><x:icdad con el pelo a navaja. 
!lh:~1 ~ '' e"'º~ .... 1ll:1d11u. t.111 p1111110 nu.1icndu Nnsciro. - Pues l.qut.: las ufias manicur:uta~. l;is cana~ 
p <i'\' t.:1 C'oll):!f\''º ~ 'c:1 .l11"l· 1\ l11ria hacemo~·.J nobiliarias. en u1l clima í:1hren· 
,\111ur ~·'el p11.: .. ah:1111.: ... S11h:11l11r 1•aJu¡•.- Pero talll¡X)CO hci t!Chrislian IJíor, mientra~ el 

P ~1 le ':u:ar;in 11;1da 6to~. JXJr<JUe éMo:o. :ilma se les pudre en casa'! 

fra.~: que circula pur l:.t Cumu. 
nid:.td Económica: .. Amo tamo 
1\ lcman i;1 qui.: me gu,ta que '4-"¡m 
d11 ..... 

T:unh11!n pidió que llru.scla~ 
ll(I !'4.' deje robar b.1 capuah<.l;id 
de la nue,.1 Eump¡i por el \'a?i
c;ino. qu\.' e' lo qur c'td nllT\ ''-' n· 
do \\'ojt~ lu dc.-.dc c.:'1 ,.\ cci6n 
C'o161ica que es la .. Solidaridad• 
de \\'nlcsa , tTimo no10. re<.·ord<l. 
con hri1:inic::1 iro nía. Mn!ucl 
Uoycr. -

Y ~heron. me,;tablcmcntc. 
~1unquc "<l lo fuera para repudiar· 
lo~ con :1,quitu, In~ ca .. o:-. 
Gul•m l/NusC'lro. 

Por C:'41 d1gu 4u..: la mii.:rd<a 
cunccptu;1I (IJ m1i.:rda \!' un c:un· 
ccp10) : l;L"" cotufa ... que cumi;,1 
el púhlico dc¡aron aquello hecho 
un cinc Pm la.\. 

La gu..:rrn tk la m icr<.1.1. t.¡ue 
no e' ''"º un:1 \01riante <le nuc ... 
tro 'ICj\) ~ entrJflablc guerrJCt· 
' 111 .. mo. que tanlu n~ une :1 llh 
t.:..'paimle,, rujo~ y ~crbt:1nc:-.. ~ 
que ahora fomenta mucho el 
P:1pa con MI\ bt:atific~1cionc.1i. l:.i 
g.ucrra de la mierda. <l i!:O. :•1 ,¡n 
nma. c""t:'i ;.ic¡1bando con b puc~ 

re que el pcr.r.onal tenía en la ·' - . ''" ,, U.1llu;i \ cn1t111l'c' ~ lu dar:ín 1mlu al PSOE y ia El otro día e""tll· 
·'~·'"' ' ~ l1.· digo. 11111.1 tlun ,\l :111ul'I h1111a r pu1 culo! ve en cJ Club XX I. - .. -
.1l¡u1 111> put...'Je pc<l1r d111\.'rn .1 l.1, N.- ¿y no cree:-. que no me c h cz Pulornn 7:1 

ciase polilic;1 ~¡ 
llamada y con la 
poca esperanza 
en la dcmocraci<! 
que nos qucilithJ 

Empri:~:ri 11:1c1011ale' nada rna.., que van a pa,g;ir nada'! Sc~rcllcs: Junn 
el Tc:.orcro na.:1011.11 del l'a11ido. P.- iJoder! Luis Cebrill n . La gucrrc de la merde 
E.,1,1r.í de arui:rdo conm1gt1. ~" ""° N- Y yo le dije: oye. Juan Anto· 1-.ulanro. Scmpnhl, 
"'11110 lt...'11!!º '{llC p,111crln ' ;uk111a'. niu <JUC hahl:ir.1 l"Oll el de :11li y Mariano lh ibio. 
t...Umo ..e le' c111p;1!;1l!.1 ...:u.11l¡u1er c¡uc le tli)cra que ... cien. porque yo l\t igucl Doyer y en 
ch:1puz::1 un Con'\Clk1ro cae encima ya ... me e.entiendes? este plan. 
lk usted, por lo 1:11110. :11..¡uí no hay T odos pulcros. 
n;1da m;~ que una persona como •u Hay quo darle para que p e inados por 
cuando u~ted e'1 ~1ba en M~tdnd. sepa quo t lono que r ospclaf'l• mamá 0 por sus 
"1U"' !!Ólo Jl.'tu;1b;.1 ~u en lo que rue· Pnlop anuncia a Na.st iro que respectivas isabcli· 

no es sino una mclil· 
forn de la ulra guerra, 
la guerra moral, las 
plurales guerras polí
t icas y púnicas que 
todo lo cs1án ponien-rot Y aqu1 no puc:t.11.· JndJr n:1d1c: picns..i veng:irsc de una empresa 1as. con la raya a 

""" e~1s coñaer;. <JUC no ha n.:spciado un pacto con un lado, como e!<> do cnmcrdé 
P.- Yo creo que ahí hahr:i 11t1· C!'>t ;i U.\tcd poniCndome e n e\•iden· el: debido, iodo~ 

htado a Anl!l'I. 'ª 'er:h 1U cia. Y antes él rc:.iccium1. que ~o Sah11dor Pulop.- Oyes cnton- oliendo a nenuco y muy aseados 
robar. 

Por4uc ~ .1 

'i1bcnlt.>!<o que '4.." 

roba para finan· 
ciar los ¡µ1nid~ 
político!<> , pe ro 
tambiCn dcduc1· 
mos que el robar 
para la causa e,, 
una buena coart;J· 
da moral para. 
sencillamente. 

N.- iEh'' · -.é. <¡uc yo~ qm.: re:u:cion:t. ces. yo nada mis. iah! ayer estuve de palabra. culi1o seco/culito 
P.- A An~cl. P.- Claro. comiendo con el de IMES, no pude s::no. pero me fijé a la salid.1 Tal 11uc a)cr lo dccíam"' aquí: 
N.- Que lo va a u111izm ono'' N.- Es que lo jodo. Enioncc' hablar casi con él. yo le d ije que y el Club había quedado en plan el C'Jpitalismo dcmocr.iuco no e. 
P.- Si. él 1iene miedo 11uc le jueguen con habia incumplido y que no eslaba llarajas, guarro de eha1arra que no funcione (en Estad<» 
i\.- T1eni:' ;1lgún soplo ¿o 11 0'.1 su hono r y su honra y 1al y lo jodo. de acuerdo t'On él, y él d ijo nu, moral, a 1opc de hojalatas ver· Unidos íunciona). pero como(.~ 
P.- No. Pero viene a Falla' y Y e~ c~tpaz de rigarrar y llamar a no yo e~o no lo hago nunca. ya bales, residuo"' oratorios. litro- un muchihembrado espurio. 

me c:ntl·r¡1rc. un plumrizu y decir: a mi no .. .'! lo hablaremos, pero ya lo vera~. iyo na~ ideológica., 'olcoidas y p;tlo· gencrJ mucha mugre rnomJ (no 
~.- Ya nJda m:í~. qu\.' 11:1d:1 m:h que lo e'o nunca! (palabras que mnniticsta mita"\ de mníz sobr;mtc!<o. M:h. vamo~ :t rerord;ir que Nueva 
I' - l l:1bl.1rt.: t...'on el ~ me ente· que lwg:.i csle humhre y 1al. [!.,o el de IML!S). :-.e '\CntÓ ¡¡ mi ludo. que un d uh i111eh.:etual ~tl¡ucllu York 1.; .. 1:i crnd;.u.J mU.., ~uc1t.1 del 

r.irt...'. yu y¡1 o ...t. Porque t.:s1c tiene miedo m:~cho. y yo C!<olaba muy. 1.nuy. se parcefa1 un minicim:. mundo: •imarimacho de Id.' uña.' 
;..:, - Ya. y:i. Y;1. pu..:, ¡m.:gur11ale a que ~ le scptin. al fondo es mie· <¡111crc pre~e 11 1:1r a man1cn1m1cnto Miguel Ooycr <.lijo que Ale· !'>Ucia.:it•, lu llnmO Juun Ramón 

.i q; r dul·a~ i.no? te fuentes de aquí. y yo me elije nrnnia debe c.."wr unida porque Jlménu). 
P - i.Eh'! ya te cojcré, C'\pérnte. ~ uno de los paf~s más culto~ Aquí ya )QOlOS iodos nec>)'Or-
:-0: .- Pregúntale a \'Cr. pero ~o •Los veinte millones d e la f(oscndo Nasciro.- Ahora fólht· de Europa. Juan Luis Ccbri~n. quinos y hasta aquí llegó la m1er· 

nu creo que ~L. ~o al p¡11rón. al a lcaldesa de Valencia lo :thi. con mayor prcei\1ón. nos rccor· da en 1990: Felipe Gonzilcz ~<! 
'ICJO. .. Pnlup relat:1 al c:once¡al .losé Lui' P.- r-\hnra voy a engancharlo y d() que .,.¡ se suma el armamento puede poner una lápida en l:.t 

P.- S1. OJi,·u d prc:-un10 cu 1ro de un;i 'º~ a liarle una hoMia. Claro, para actual de :unb11" Alemania:-. no' Torre Pie.isM>. como 1~ qut...' 
:"-.- Yu '(· i.:t1111t1 1..k..,1ruirlc Yo co1111""ión de 20 millonc~ por pane •11a: apremia. alguna hay <¡ue d;1rlc!<o cnc:on1r:1mo..; con uno de 10\ m~1ugur.1ha Fr.mro. 

~ "011111 tk..,truuk ,, d Porqrn.: '' tk la ot k;1h lc-.:1 tk V;d..:1K1a, Clt•· tk r 11.md11 en t 11:111dt1 hlo<¡uc..' milil:ue' 111;j, podcrct-.4" M:nlrul i.:' hnv la mt.· 1.if11r.t 

'"'." ' IU"' "' me , ..... ..,,, ,~ ~ t.il le d1gu 1111..'lllinn H1Kk1111' N - ~1. ,. h ,1) t¡U\' ti.u le p:11a ,11,: l,1 lterra, ~ prn 'upue'h' de .. ue1.1. h .irh'C.'J 1.h: 'mt...·nur..1, , ""' 
\k"lpU~:-. lk IJlllO\ ~1ilo' Je le Jo~é Lui.11 Olh·:1.- i.Oué. que t¡ue "-' e\t.·<1fde. para que \Cpotn que Eurupa. ce ra~ . de l:i d\." ~l umhr.antc 

-'=·n=1=p1=c=10==;1=J=l=ab=a=r=ª='~1 ~u~n-.. ~k~e'_"_'"-'~-n-1a_rc_h_:_11_1<_·'_'~_1u_·'._'~~~~--~-l-1c_·n_c_n_11_u_c_r_c_'l~:·1:.1~r.--~~~~~..:.._~Y.:_d~c~·~~~·c~~~>~n~o=>~r~c=c~=r=d=ó:...::u=n;~1~~co:::.:rru:.::.1~1o~n!..!!na~· c~·io~n~a~I.,___~-~-_.__-~ 
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REPERCUSIO ES DE LA INVESTIGACION SOBRE EL P. P. 

Altos cargos del Partido Popular. 
así como el arquitecto municipal de 
Cullera (Valencia). fueron mencio
nados por Ángel Sanchis y Salva-

dor Palop en el curso de sus conver
saciones sobre el intento de cohe
cho en el citado municipio valencia
no. Ésta es la presunta operación 

ilícita sobre la q ue arrojan más de
talles las conversaciones interveni
das por la policía. Con ellas se inicia 
la relación de personas menciona-

das en el sumario remitido por el 
juez Manglano al Supremo. que 
permiten hacerse una idea de quién 
es quién en el caso. 

Quién es quién en el sumario del 'caso Naseiro' / 1 
Políticos y empresarios, mezclados en el sumario remitido por el juez Manglano al Supremo 

~L l'AIS. Madrid 
Decenas de personas fi gurnn mencionados en el s uma rio r emit ido por 
el J uzgado de Instrucción n(oniero 2 de Valencia ni Trlbunul S upremo. 
En unos cnsos se tra la de implicación en presuntos operaciones irregu
lares. y en o tros. de s ihmcloncs confusos, en las <JUC se mezcla n ncg<>
c:ios parciculurcs. comisiones para el part ido y cuest iones políticns. 
T oda la iníormnción contcnldn en el sumnrio se busa en e l pincha:.o de 
esta única línea lcleíónics, s i bien duranlc ulgunos dias cs1uvo igunl· 
menle int trvenido el lelHono del nrquileclo J avier DomÍnRue:z, de 
quien se dice que la intervención no ha dRdo r esultados. 

Ángel Sunchis , 
diputudo del PI' 
El diputado Snnchis habla nume
rosas veces con el concejal valen· 
ciano Salvador P alop. parn inten
tar que una comisión de 50 millo· 
ncs de pesetas. en principio des
tinada al PP. no se quede sólo en 
las arcas de este partido. La in· 
fonnac ión sobre la cxistcncin de 
esa co misió n le fue proporciona· 
da po r Sulvudor Palop, quien dice 
a Sanchls que le ha visi tado e l ar
quitecto que lleva el plan general 
de urbanismo de Collera -alu
sión a Javier Domínguez- y le 
dice que csti dispuesto a emitir 
un informe técníco favo rable a 
una modificación q ue les interesa 
a e llos. a camhio de 50 millo ttcs , 
con Ja condición de que 25 sean 
para él y otros 25 para el PP. 

S1m chis censura a Pnlo¡> que 
haya informado al tesorero del 
PP, Rosendo N os eiro, sobre la 
posibilidad de obtener esos 50 
millones del asunto de Cullcra. 
S1nehis pide a P alop que trate de 
obtener más dinero. pero el con
cejal valenciano no ve m:\s solu· 
ción que negociar con el arqui
tecto una rebaja de s u comisión, 
dejándola en 20 millones. y decir
le que la del PP debe ser de trein
ta millones. de los cuales sólo se 
entregarán 25 a Roscndo Nasei· 
ro. El 13 de diciembre, P alop in
forma a Ssnchis de que el a rqui
tecto de Cullcra -ha tragado
con los veinte millones . con lo 
c ual el partido ingresaría otros 
25 y el res to se q ucd arla parn 
ellos. 

llami..lr a andanas y echar todo 
por ahí". no sólo el asunto de Ali
cante, sino -iodo, todo". Palop 
atribuye >I consejero-delegado 
de Drngados haber desbaratado 
una operación a causa de .. una 
putada- que aquél ha gas tado a 
alguien, a quien no identifica. J a· 
nini dice a Palop que .. como vo· 
sotros ahondéis . mezclándolo 
todo, la v:iis a cagar-, y nñadc 
que Rom illo cumple todos sus 
compromisos: "¿tú te c rees que 
la casa mía es una casa de putas, 
o qué? ¡Es muy seria. llo ro! ... 

J osé Balngucr, 
presidente de ETRA 
Informa a Salvador Palop de que 
alguien ha ll:un:1du a un delegado 
suyo (de la compañía ETRA) para 
deci rle que no había nada seguro 
sobre unn adjudicación de lumino· 
sos; que cada uno de los aspiran
tes hiciera la o ferta que creyera 
conveniente y que :;,i ellos resulta· 
dos adjudicatarios. pagarían -de 
diez a quince millones-. Palop dice 
haberle pedido -veinticinco por 
cada uno .. y menciona a un intcr· 
mediario que "sacarla veinte ... Ba· 
laguer menciona un:l orden de un 
hombre que le ha citado en For
men y que habla de 1 O a l 5 millo
nes. Este hombre sin identificar 
manifiesta, según Ualo~ucr, que no 
asegura nada pero que si son adju· 
dieatarios -cada uno tcndria que 
pasar por el partido y pagar". 

J osé Balagucr intentó conec· 
lar con el PP e n Madrid como vía 
para adjudicnrsc con tratas del 
ayuntamiento de la capital de Es
paña. Segun su dcclarnción ante 
el juez, Palop no le solici tó nin· 
gun d inero a cambio de adjudica
cio nes. sino que le preguntó qué 
ayuda podía dar al Part ido Popu
b .r si obtenía concesiones. 

Oc las conversaciones graba· 
das po r la policía se deduce lo 
contrario; lla laguer decidió con
cursar al proyecto de mejora del 

Do Izquierdo o de rocha y do orrlbo obeJo: Manuel Romlllo, José Maria Aznnr. 
J avtor Oomfnguez y Salvador Palop. 

alumbrado del distrito de Fucn
carral-EI Pardo, en Madrid, pre· 
supuestndo en unos 800 millones 
de pesetas. Al concurso se pre
sentó Bnccr. sociedad filinl d e 
Etra, de la que llnlngucr era pre
sidente. El gerente de 13accr, An· 
gel Couso, comunicó a 1Ja h1¡:ucr 
que el ndjudicatnrio que gnnara 
el concurso '"tendría que pasar 
por el Partido Popular y pngar-. 
Al concurso se presentaro n cun· 
tro empresas: Urbaluz. l mcx, 
Sice y 13nccr. Palop habló con las 
cu ntro empresas y pidió ent re 
d os y 25 m illones a cada uno. 13a
ecr, la em presa filial de ETRA. 
no resultó adjudicataria. 

Rich ard Geutier , banquero 
y empresario 

J osé B1laguer informa a Palop 
que ha llevado a Rleh1rd G1ut icr 
.. que tiene un banco en Suiza. la 
cadena de resta urantes Ma.xim's 
y algo que ver con Carticr" a una 
fábrica de pollos en Sueca y que 
se ha entrevistado con Juan 
Roig, presidente de los super
mercados Mercadonn, para pro
ponerle montar un supermcrca· 
d o en M oscu. T ambién B1l1gutr 
quiere proponer n la embajada 
soviética un negocio con ETRA 
para la visi ta de Gorb1ehov a Es
pai)a. 

f.duardo a plana Hemáodez. 
coocejal del PP en Benidonn 
Mantiene una conversación con 
l'alop el 11 de febrero. Le onun
cia a Palop que se va a Sevilla -. 
ver si hago unas cosas con la 
EXPO" porque ahi esta Ruldtno 
de jefe para hacer labores de in
termediación. Y comenta en un 
contexto de broma que -ahora 
que no est á Juan Guerra a ver si 
le sustituyo-. 

Segun Zaplana, se va a quedar 
con un solar en Bcnidorm y le 
pide a P1lop que haga de inter
mediario porque él n o puede. 
-Tu pides la comisión a J l\itr 
S6ncbez U.Uro ¿ch?, y luego nos 
la repartimos bajo mano. En esta 
conversació n se habla de · un 
amigo- que después de cerrar un 
trato con Palop realizó otro con 
Bnlaguer y - 10 pagaron a mano'. 
Después comió con Balagucr y 
Álvarcz C.s("()S. Posteriormente, 
se habla de un tal Boscb como In 
persona que " ha vendido ' a 
Pilo p. 

Salvador Pnlop, concejal del 
Ayuntamicnlo de V1lencia 
El concejal valenciano se conti
tuyó en el centro neurálgico de 
las opuacion<S de captación de 
fondos para el Partido Popular 
en In zona de Levante. aunque 
las investigaciones apuntan a 
una conexión con e l diputado 
Angel Sanch is, para desviar el 
porcentaje de algunas comisio
nes hacia sus propios bolsillos. 

Resulta muy significativa su 
opinión , manifestada ante el juez 
Luls M1ngl1no. de que todos los 
pnrtidos - ponen' el cazo para re
coger d inero para las eleccio
nes- . Partiendo de este a.xioma. 
Palop puso el caro en multiplcs y 
variados asuntos. 

Además del asunto Coller a 
(véase referencia Sanchis) el 4 de 
febrero P1lop pide a Jo~ 8111-
gutr, de la compailía ETRA. que 
consiga cien millones de pesetas. 
en lugar de los ochenta que ofre
ce - el ehulito de Eugenio- . P1lop 
se refie re a una adjudicación e n 
la que intcntn que cuatro empre
sas se pongan de acuerdo y pre
senten una oferta muy pareja. 

Respecto a l ll amad o P lan 
Recta, P1lop dice que pedirá In 
intervención de Roseado N1sc~ 
ro, tesorero d el PP, para que lo 

El 19 d e diciembre. S•nchis 
habla de nue vo con P alop sobre 
lo que él mismo considera -uno 
operación muy gorda-. Nueva
mente se estudia la d istribución 
de los 50 millones, porque 1'1lop 
ya habia mencionado a Jos~ M•· 
ri• Aznnr que todo ese dinero iba 
a ser para el partido, aunque de 
mnncra -nada clnra- . pero el te
sorero Nasciro si cree que los 50 
millones van a ir integramcntc a 
lns arcas del partido. Al fin>I, P1· 
lop le. dice a Sanchis que no mere
ce la pena esa batalla. porque 
puede hacer sospechar :l Nasciro 
que los otros 25 millones "se que· 
dan en otro sitio .. y contribuir a 
que el tesorero del PP dcsconfic 
de P alop en el futuro. Y adcnds. 
el conccjill valenciano cxplic::i n 
S1nchls que hay otra o peració n 
mucho m ás importante en pers
pectiva. como si quisiera ins i· 
nu:ulc que ahi pueden resarcirse . 

Hacerse con la tesorería, objetivo de Moreno y Palop 

Manuel Romillo, consejero 
de OraJ!ndos y Construcciones 
Es el hombre que. según 1'• 1011, le 
va a sacar adelante lo d e Torrc
vicj a .. y no sé cuant as cosas 
m:is'" . S•nc.hls o.firma que Roml· 
llo le ha pedido a N•seiro llc\la r 
d1rcctamentc este asunto. Poste· 
rio rmentc. Palop informa n Luis 
Jnninl de que .. Romillo se quiere 

P.L rA IS. Madrid 
Arturo Mo reno y Salvador P;¡
lop alud en e n conversaciones 
telefónicas. co11 tc11 idas en el 
sumario. a Ja c:c.istcncia de un 
grupo interno, del que ambos 
fo rmarían parte, dedicado a la 
defensa de sus propios intcre· 
ses en el seno del Partido Po
pular ( P P). -Tenemos que co
p3.r la tesorería. Tenemos que 
copa ria de vcrdnd"', le dice Pa· 
lop a Moreno el 8 de ene ro pa
sado, <los meses y medio antes 
del Congreso del P P. - Tene
mos que copnrla . Es funda
mental paro el grupo ... agrega 
el concejal v:11cneiano. More
no asien te a estos plantea 
mientos y le anuncia, más adc· 
!ante, q ue también va a estar 

en el Comité Electoral. -y se
guramente como sccrc:tnri o 
¡,me entiendes'{". 

M o reno asegura a Palop 
que ha hablado sobre él con 
Nasciro y que el tesorero del 
PP le ha dicho -que venga por 
aquí ( .. ) y que entonces pues 
me eche una mano por nqui. 
que encantado vamos. que no 
hay ningún problema. O sea, 
q ue hay. que puedes tener si tio 
¿nor . .. Tu crees que es bueno 
para el grupo ¿no?", pregunta 
P alop. -yo c reo que s i, vn
mos ... contesta Moreno. 

El que luego serio viccse· 
crctario general del P P ndvicr
tc a Palop que sea discreto. 
porque -1os grandes escóndn
los en los partidos han sido por 

cosa de financiación- y porque 
-el t ío que meta ahí la pata 
acaba con su cnr rera política 
para toda su vida, vamos ... 

~60 killlos" 
En la mi sma conversación . 
Palop le explica que ha 
conseguido - 60 Jdlitos
(millones de pesetas), que 
podrían llegar hasta 74, en una 
operación realizada In semana 
anterio r en I n comunid ad 
valenciana, c uyo contenido no 
revela. M oreno le felicita por 
ello y le anuncia que · en 
Ando.luda tambié n 
conseguiremos ¿ch?. ""O sea 
que ) ' O voy a conseguir 
dinero-. aclarn . P a lop le 
consulta sobre su intenció n de 

pedirle a Naseiro -trescientas 
o c uatrocient :ls para gastos. 
( .. ) no sé si ser:i much a cara- y 
Moreno contesta: .. E so no 
cuest a nada ... 
Aunque Moreno admit.e no se 
ha entrevist ado con Azn:ir, 
asegura que .. otras personas 
me h an dicho que ha hablodo 
muy bien de nosotros·. · A>Cnar 
le dice (a Nasciro ), oye, pues 
Arturo y sus amigos me están 
ayudand o mucho", asegura 
M o re no. Al d i a siguiente, 
Palop llama a Moreno a lo 
sede del PP en Madrid pau 
consultarle sobre un negocio 
común: - ¿Te acue rdas de la 
licencia esa que tenia yo"! para 
el grupo ... dc d o s millones·, 
empieza la conversación. 
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hable con J osé l\ loría Álvarez del 
~11nzs.no, primer teniente de al
calde de Madrid. 

El 6 de íebrcro. Palop advierte 
a Sanchis que al día siguiente va 
a producirse una adjudicación de 
400 millones por subasta. pero Je 
dice que sólo hay un postor y que 
ya está cubierta. Sanchis pregun· 
tn si se puede hacer algo para rc
Cormar el plan relacionado con el 
jardín del Turia. y Palop Je dice 
que no. 

Palop informa a Nnseiro que 
espera obtener 100 millones de 
una operación en Alicante. Por 
otro lado dice q ue est a intcn
rnndo contactar con Dragados 
y Construcciones y :isí mismo 
dice que no han fruct ificado sus 
gestiones para negociar opera· 
cioncs de comisión con los de 
K!O. Por otra parte , propone 
fasti diar a los de KIO allí d ónde 
se pueda, y cita la plaza de Cas· 
tilla como el Jugar d onde se les 
puede castigar dificultando sus 
operaciones. Palop propone al 
tesorero del PP que hable con 
John G ómcz H all. "que °' el 
que manda alli" en referencia a 
el proyecto de las torres de la 
Plaza de Cast illa. 

Palop le comenta a Nasci ro 
el 3 de marzo que s i esta com
pa~ía quiere a lgo en Valencia 
"que pasen por el camino, les he 
dicho. Y luego se abre la puerta 
de Valencia". También se ci ta 
""otro tema .. que relacionan con 
Villoria y con las empresas llA· 
FER y !MES. 

Se habla de una negociación 
que han que hacer con un tal 
Sánchcz y Eduardo Zaplana 
propone a Palop que haga él de 
intermediario en una opcrnción 
de un solar en lugar de que ac
tuc llosch. La "comisioncita" 
que Zaplnna propone a Palop 
para la adj udicación de este so· 
lar es de "dos millones de pese· 
tas o tres". Y le dice que le de la 
mitad. 

En la conversación entre Pa· 
lop y Roscndo hacen referencia 
a la posible adjudicación a Ora· 
gados del contrato de limpieza 
de Alicante. Salvador Palop 
dice que son 10.300 millones de 
pesetas y que la comisión es el 
2%. Ins iste en que la comsión 
en Alicante siempre es el 2% y 
que ·a los otros· ( PSOE ) es 
punto y medio y a ellos medio 
punto. DcspuCs comentan otra 
operación con la misma empre· 
sa en otro lugar (Madrid posi· 
blcmente) en la cual esperan 
obtener la misma co mi s ión 
"'claro . y medio p~ira no~otro~ 

luego si al lí pagan do~ aqui 
(Madrid) no van a ser menos". 
Luego concretan que la comi· 
sión res ultante es de 200 mi· 
llones. 

El PP preparaba un nuevo modelo 
de f iilanciación empresarial 

EL l'AIS, l\ladrid 
Los dirigentes del Partido Popu· 
lar cs1:1ban prcpar;111do un nue
vo sistema tic financiación cm· 
prcsarial con un cierto grado de 
autonomia en c:1tla una de las 
c..li :-.tintas comunidades. Adcmfü¡ 
de la orgnnización que operaba 
en Valencia en el surrn1rio apare· 
ccn alu'sioncs concretas a Gnli· 
cin y Castilla y León. l.!1 nueva 
estrategia fi11ancicra del PP se 
desprende de las referencias 
efectuadas por Angel S11nd1is y 
Snlvador Pulop en l:ts conversa· 
ciones telefónicas intervenidas 
por la poi ida por orden judicial. 
13.1 tc111a llt1111ina11tc tic cs1:1s con· 
versaciones es la consecución de 
comisiones mediante la adjudi· 
cación de contratas públicas. 
Azn11r y Frnga son citndos en 
numerosas ocasiones al comen· 
tar operaciones concretas. 

Jo~ ~lnría Aznnr. presidente 
del Panido Popular (viccpresi· 
dente, hasta el 30 de mano de 
1990). Conocia el sistema de fi. 
nanciacibn del partido, que le· 
nía r:11nificacioncs en diversas 
comunid:ides autónomas, según 
se desprende de una conversa· 
ción $=11tre Angel Sanchis y SaJ· 
\11dor Pnlop. Scgl1n l:t versión de 
este tilt imo. Aznnr habló con Pa· 
lop en su despacho y éste le dijo 
que de esas cuestiones (supucs· 
tamcnte económicas) su interlo
cutor debi3 ser floscndo No.sci· 
ro. Estas informaciones se pro
ducen después de que S1mchis y 
l'nloJI haynn hablado de sendas 
operaciones; In de Valenc ia . 
"que el jueves v ;i al Pleno"'. y la 
de "'forrevicja. 

A n¡.:cl Sanchis dice conocer 
la emrcvista entre Azmir y Pnlop 
y pronuncia la siguiente frase: 
.. Atnnr está por la labor de ha· 
cer lo que nunca hn hecho el 
otro (probable alusión a Fra· 
~·)". l'alop replica. refiriéndose 
:1 Atnnr: "'Está haciendo uno en 
cada cu111u11id:id. Uno en Gali· 
cia y otro en Castilla y León, yo 
sé quién cs. Í:Ste que iba a visi
t:,m1c esta tarde ( 12 de dicicm· 
brc <le 1989). El de Economía 
c~c"' (En una posible referencia 
:t 1111 CCUl:iCJcm de la Junta de 
Castilla y León). 

Ro<i:, ndo Nasciro: coordina· 
dor nacional de Administración 
y F111:1111a~ cid P:.rlido 1-.opulnr. 
Su 11u,1úu era recaudar fondos 
para el partido. elaborar los pre· 
supue~tos ordinarios y cxtraor· 
dinarios . controkir e intervenir 
todo tipo de g;_i<tos. cte. 

Aosendo Naselro. 

Reconoció ante el juez. que, 
como alto cargo del partido. 
daba instrucciones políticas a 
o tros cargos de inferior rango 
para que votasen en un sentido 
o en otro, pero sin que eso supu· 
sicra nunca -según afirmn-. 
"la obtención de beneficios eco· 
nómicos. 

Pero sus· explicaciones ante 
el juez resultan especialmente 
reveladoras. Cu:tndo le consul· 
tnban sobre la adjudicación de 
una contrata. daba instruccio-
ncs para que se apoyase a la cm· 
presa mejor situada .. t¿cnica· 
mente". A veces . en reuniones 
de alto nivel del PI', se pedían 
explicaciones de en que sentido 
se iba a votar y que era lo que 
m:'1s convenía "po líticamente". 

Información privi legiada 

"Con eso obtengo una informa· 
ción privilegiad:t" -dijo al 
juez- .. que me permite decirle 
a alguna empresa que segura· 
mente le v:tn a adjudicar una de
terminada obra, con el fin de 
aparentar que se les apoya. In· 
cluso si se tiene información so
bre tres o cuatro empresas, lla· 
mo a todas ellas para comuni· 
caries la posibilidad de que se 
les adjudique la contra ta. En 
<:poca electoral. se les hace algo· 
nn petición de <linero. siempre 
dentro de la normativa legal de 
l:l Ley de Financiación de Pani· 
dos Politicos. para que hagan al· 
gún donativo ... 

Reconoció que habló con 
José lla lagucr. pres idente de 
CTRA e interesado en una con· 
trata de alumbrndo del ayunta· 
miento de Madrid. llalagucr le 
habló de dar un donativo al PP y 
mencionó cifras de hasta 25 mi· 
llones de pesetas. '"aunque nun· 
ca terminó de dnr cnntidnd algu· 
na". Roscndo Nasciro también 
reconoció que la empresa OCl
SA le llevó en periodo electoral 
el "clásico paquttilo" conteniendo 
dinero, .. creo recordar que 
500.000 pesetas· . Cuando, en 
una conversación intervenida 
hizo referencia n OCISA que· 
j:índosc de que "debían haber 
pasado por taquilla", se refcrin a 
que "antes no habían d ado un 
solo duro. y después de ocho 
ai\os era tarde pnrn venir a pedir 
ayuda". 

En otra conversación con 
S>lvador Palop, referente a la 
empresa Huanc. el concejal va
lcnci:tno le indicó que "para en
trar por la pucnn, que traig:tn 
algo· . Según N3Sciro, esta 1tlu· 
sión indicaba que Hu:irtc dcbia 
entregar "un pcqucno donativo 
al p>nido". Tales donativos, se· 
gún Nnseiro, n veces "'los rccibín 
el presidente Fraga, en fonnn de 
sobre conteniendo dinero o 
cheques". 

En otra conversación con 
l'alop, y a propuesta de éste, 
Nasciro dio e l visto bueno para 
pedir a la empresa Dragados y 
Construcciones, los dragones, 
una comisión del 2 por ciento 
sobre In adjudicación de unn 
contrata de 10.300 millones de 
pesetas. ·Doscientos millones, y 
si te dice a largo pinzo. ni de 
cona·, sugirió Palop. 

Demas iada fan lns ín 

.. Boro ten b mucha fantasin 
-cxplicnba Nnsciro al juez-, y 
al igual que pensaba pedir un 2 
¡X>r ciento n Dragados en Mu· 
drid. tan1bien pensnba pedi r n 
esa const ructora un 0,50 por 
ciento de la contrata de recogida 
de limpiezas en Alicante. Dcbia 
pensar que con esos porcentajes 
podia tener los fondos para sub
vcncioanr las elecciones andn· 
luzas ... • . 

Rosendo Nasciro reconoce 
también otra conver~ación con 
Salvador Pnlop en la que le pide 
que le consiga contactos '"para 
conccrsc'" con empresas tales 
como Agrom:ln, Ferrovial y En
trcc:tnalcs. 
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'Tribuna' y 'Época' 
aseguran que tienen 
grabadas entrevistas 
al juez Manglano 

·EL PA)S, Madrid 
Las revistas Tribuna y Época ase· 
guran que disponen de las graba
ciones de las· entrevistas de los 
redactores Fernando Vicente y 
Juan .Carlos Sanz de Ayala, res
pectivamente. con el juez Luis 
Mangi3no, instructor del caso 
Ntueiro. Ambas publicaciones di· 
fun dieron ayer tarde sendos co· 
municados, en los que replican a 
las afi rmaciones del magistrado 
Manglano, en el sentido de que 
no habia hecho declaraciones a 
las revistas. Tribuna y Época pu· 
blicaron unas declaraciones de 
Manglano pero el juez no las re· 
conoció como tales. en una carta 
ni Tribunal Superior de Justicia 
de la Comunidad Valenciana. 

El magistrado afirma en esta 
cartn que "'bajo ningún concep· 
to .. ha concedido entrevista algu· 
na a medios de comunicación. 
Las únicas manifestaciones pÚ· 
blicas, dice, las realizó en las 
comparecencias ante los infor· 
madores de los di as 1 O, 11 y 13 
del pasado mes de abril. Mangla
no c.<presa por ello su "pcrplcji· 
dad ante las supuestas declara· 
cioncs o entrevistas públicadas 
en diversos medios de comunica· 
ción escritos ( Tn'buna. Época)". 
cuya autoría le es "indcbidamen· 
te ::i.tribuidn ... 

En contra de estas afirmacio
nes. el comunicado de Tribuna cx
J!lica que el pasado 17 de abril. el 
redactor Femando Vicente entre· 
vistó por espacio de 20 minutos al 
juez M anglano su despacho. La 
grabación de la entrevista. re.ali· 
zada. a.segura. con consentimien· 
to del juez. · se encuentra a dispo
sición de los medios de comunica· 
ción para el uso que est imen 
oportuno". afirma Tribuna . 

"El juez Manglano. cuyas gra· 
bacioncs te lefónicas son una pie
za clave del proceso del llamado 
cnso Na.reiro, parece hnbcr olvi· 
dado que Jos medios de comuni· 
cación utilizan también las gra· 
baciones de sus entrevistas como 
fó rmula de trabajo-. afirma Tri· 
buna, que solicita una rectifica· 
ción de lv1anglano ante los mis· 
mos ó rg:111os judiciales y de co-
municación. . . 

La nota de Epoca asegura que 
el juez Manglano "ha faltado cs
candalosamcnlc n la verdad"' al 
acusar de falsedad a la publica· 
ción. Su director. Jaime Camp
many, puso ayer la grabación a 
disposición del presidente del 
CGPJ . Antonio Hernández Gil. 
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S 
lento disentir de Gerardo Muftoz, el flamante presi
dente. federal y del grupo parlamentario del CDS en 
las Cortes val8nclanas, pero Antonio Blrlanga no es 
ni •bastante Iletrado» ni mucho menos •aÍ1alfab6to-. 

B talante, la compostura y los ·modales del conseller· de Ha
cienda· son los de un auténtico caballero, a la vieja usanza ·in
cluso. Y frente a tanto patán socialista, popular o unionista, no 
creo exagerado el aflnnar que ofrece una de las mejores es
tampas de la pol(tica valenciana. No albergo la menor duda de 
que Birlanga ha pecado de puntilloso, ·de tiquismiquis, si se 
quiere, al negarle tnformacf6n sobre las subvenciones de la 
CE a Imprentas de la Comunidad Valenciana, y en esto tiene 
toda la razón Muf\oz. Pero de ahf a que se le tilde de gaf\án · 
media un trecho abismal. Por lo que me permito sugerirle a 
Gerarcfo Mufloz, la auténtica y justificada esperanza blanca del 
centrismo valenciano, que mcxfere su lenguaje, a la vez que 
dosifica su apreciable fmpetu (A riesgo de a.busar de la con
fianza que· me tiene, no me resisto a aprovechar la ocasión 
que me· brinda este percance para recomendarle, de paso, · 
que se desprenda de esa horrible pulsera que luce sin ningún 
rubor). Sinceridad por sinceridad, vamos a ver, Gerardo: ¿Us
ted ha visto que el Duque lleve ·una cadena de oro como si su 
muf\eca fuera el Inodoro de un jeque? Pues, entonces ••• Fún
daJa. Ah, y·retlre tcxfas las camisas con Iniciales. No se llevan 

nada y causan muy mal efecto del ce~izquierda para arri
ba; en el PP da lo mismo). 

En fin, a lo que vam~, Es cierto que el PSOE tiene un ~n
tido patrlmonlalista de MI Administración, y luego les contaré 
otro escandaloso .ejemplo de señoritismo. Pero Birlanga obra 
con arreglo a ley, por más que aparezca como celoso guardián 
de los secretos de la pirámide. Aunque particularmente sospe
cho· que trata de curarse en salud y evitar que Valenzuela y, 
por extensl6n, Garcfa Mlralles, le acusen de coadyuvar en la 
campafta de acoso emprendlda por el CDS ~a el titular de 
la .Diputación de Alicante. De manera que, o mucho me equi
voco o lo que espera Blr1anga es que sea el presidente de las 
Cortes quien reclame esa Información y recaiga sob're él la 
responsabllldad del uso o abuso que Muftoz haga de ella en 
sus pesquisas en tomo a los negocios de Valenzuela. 

Más chirriante (espero que don J. J. Mari sancione al res
ponsable) se me antoja que el Registro Mercantil de Castell6n 
certifaque a este periódico que •no existe- una conocida em
presa del PSOE y, casualmente, al d(a siguiente el secretario 
de comunicación del partido, Emest Nablas, le diga a un pe
riodista de la casa que •ya sé que habéis Ido por el registro-. 
Es de todo punto Uegal que en una segunda tentativa se nos 
alegue que no tiene tiempo •para estas cosas». Y colma el 
vaso que en la tercera y_ última se nos niegue, de plano, el a~ 
ceso a una documentacl6n que es pública. Pu-bli-ca, Lerma. 
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REPERCUSIONES DE LA lNVESTIGACION SOBRE EL P. P. 

La relación de po líticos y empresa
rios mencionados en el sumario del 
llamado caso Naseiro se completa 
con personas que aparecen citadas 
c;n contextos muy diferentes. Entre 

e llos figura el actual presidente de 
la Xunta de Galicia, Manuel Fraga. 
quien, sin embargo, no tiene inter
vención personal en las numerosas 
grabaciones efectuadas por la poli-

cía. Lo mismo les sucede a muchos 
otros. Se excluyen d e la relación pu
blicada por este periódico personas 
a quienes algunos de los presuntos 
implicados citan a título meramente 

amistoso o como referencia a asun
tos de mera actualidad durante los 
días en que se produjeron las con
versaciones que fueron grabadas 
por la policía. 

Quién es quién en el sumario del 'caso Naseiro' / y 2 
Las alusiones a Fraga sacan a Ja luz 300 millones de financiación en Galicia 

EL PAIS, Madrid 
El samario del CAJO Nasriro rocoi• n riu alusiones a Manuel Fraga, 
presidente do la Xanta, gooen.llllfllt• sin reladoaarlo -ni siqulora 
como moro conoetdor- coa las opu11dones finaDdttas concrotas In
tentadas por Ángel Sanchls, Salndor Palop y otrM prosaotos Implica· 
dos. S• mtoclonan, no obstante, 300 millones con los qot Fraga esp<ra 
cubrir la campara tlectoral dt Galida, al marg<n dd control dt la tcs<>
r<rla ~ntralluda del PP. 

Manad Fraga, presidente 
de la Xuntt de Galida 
El " t<Sororo Rosen do N a.sciro 
es la persona que se refiere de 
man<ra m:ls explicita a Fraga en 
las declaraciones ante el juez. 
Menciona, por ejemplo, que a ve
ces los donotivos para el partido 
los rccibío Fraga y se los hacia 
llegar, "en presencia de los do
nantes y en íonna de sobres, con 
d inero o cheques·. 

Pero antes de su detención y 
consiguiente declaración ante el 
juez, Roscndo Nascíro habló con 
el concejal Solvador Palop de su 
"patrón". El tesorero habla de 
una visita a Galicia y de que ha 
comprobado que Fraga "ya cu
bre sus 300 millones". Fraga le 
d ijo que no iba a p<dir din<ro 
- se supone que a la tcsorcria del 
PP- para las elecciones munici
pales, porque se las iba a arreglar 
desde alli, lo cual no le gusta Na
sciro, que qu iere controlarlo 
todo desde su puesto en la es
tructura central. 

Siguiendo la conversación 
con Pa lop, Nasciro alardeó de 
cierto ascendiente sobre ªdon 
Manuel". "Tan pronto pase el 
Congreso y sea José Maria Az· 
nar ya el presidente" decía Na
sciro, ·voy a Galicia y entonces 
agarro y le digo: 'Mira don Ma
nuel, aqul no puede p<dir dinero 
a las empresas nacionales nada 
más que el tesorero nacional del 
partido". 

Al preguntarle el juez Man
glano por esta grabación, Nasá
ro concretó que el "patrón de 
Galícia era don Manuel Fraga· y 
precisó que su intención consis
tla en decirle que los donativos 
que se entregaran al partido de· 
bían estar centralizados en Ma
drid, sin que d ebieran entregarse 
en Galicio. También o freció la 
versión de que la cantidad de 300 
millones se rcícri• a que en Gali-

cia yo tcnlan cubiertos los 300 
millones de gastos del partido en 
esa región. 

Oementina Ródenas, alcaldesa 
de Valencia (PSOE) 

Palop atribuye a la alcaldcso de 
Valencia el cobro de una comisión 
de 20 millones de pesetas para el 
PSOE por una licencia de cons
trucción, según dijo Palop al t.'lffi· 
bito concejal José Luis Oliva. en 
una conversación grabada el 25 de 
mono. "Será para el partido, va
mos·, aclnra Palop, quien alladc: 
"Estos no se lo han Dcvado". Su in
terlocutor asiente: "No, no, ya ... 
eso habrá sido para el partido". 
Salvador Palop, que ante el juez 
efectuó una declaración plagada de 
lagunas memorísticas, recordaba 
esta conversación ·a la perfección. 
Según dijo al juez, adujo que habla 
recibido un ~ telefónico por el 
que le infonnaron de que Ocmcnti
na Ródcnas había percibido veinte 
millones de pesetas por la conce
sión de la licencia de obras en la 
plazn de S1111 Agustín. Alladió que 
le c:orutaba que la 6ccncia era con
traria al infónnc tá:niÓO. 

Joan Ballester, portavoz 
socialista en Valencia 

Su presunta intervención apaÍe· 
ce ligada a la "negociación· pa ra 
conseguir la licencia de obras en 
la Plaz.a de San Agustln. Palop, 
en su conversación con el concc· 
ja! Olivas, scOala que "los veinte 
kilos los h a negociado Ballcstcr y 
los ha cobrado Oemcntina·. 

Emilio Femández, 
consejero de RTV A 

Según Sanchis, es empresario de 
Bcnidonn y no es miembro del 
PP. Es una de las personas a las 
que Sanchis quiere integrar en un 

De tzqulerda a doreclla y de an1ba abajo, Pedro Agramunt. Clementina ~ 
donas. Carlos Bonet y Cark>t Araoonés. 

gn¡po fllumo de naturaleza no cs
p<cilicada. 

Miguel Ángel Cortés, diputado 
del PP por Valladolid 

Ángel Saochis le considera 
miembro del mismo grupo inumo 
antes citado. 

Carlos Aragooés, secretario de 
estudios y progr1nw de.I PP 

Muy vinculado aJ secretario de 
acción electo ral del PP. Arturo 

Moreno, fue jefe de gabinete de 
José Maria Aznar cuando éste 
e ra presidente de la Junta de 
Castilla y León. Es otra d e las 
personas a las que Ángel San
chis trataba de captar para su 
grupo. 

Pedro Agramunt, presidente 
del PP de Valencia 

Sanchis y Palop aluden a ~I como 
un peligro en potencia y dejan 
entrever que está en juego algo 
mis que el poder poHtico. ·Agra
munt tiene un montaje aquí, ¿ch? 

Estamos. Quiere montarse aquí 
el quiosco para él", dice Palop. 
Sanchis corrobora: "Yo ahí tam
bién veo mucho p<ligro .. . en el 
aspecto económico·. Palop se 
queja de que Agramunt había ido 
a Rosen do N asciro y había saca
do •tres o cuatro cosas. entre 
ellos el parking" [aparentemente 
una concesión del Ayuntamiento 
de Valencia(. que Palop no que
na darle. 

Luis Janin~ delegado de 
Dragados y Construcciones 

Declara ante el juez que Palop y 
él hablaban de unos terrenos de 
alrededor de 600.000 metros cua
drados que ti ayuntamiento quie
re desarrollar a través de un pro
grama de actuación urbanísúca. 
en los cuales su compallia úcnc 
un 20l'.. Negó que él y su cmpre
so hubieran solicitado dinero. 

Carlos Booet, delegado 
de Huarte en Valencia 

Explicó al j uez que Huarte había 
llegado a un acuerdo con el i);,n. 
tamiento de Valencia en rclaéión 
al polidcportivo de la calle Doc
tor i..luch, acuerdo que se rompió 
al llegar el concejal Albuixcch. 
En posteriores ent revist as se 
avanzó en la negociación tenien
do como int<rlocutor a Pep< 'St-
llts, quien infonnó a Bonct d e la 
oposición del PP a las intencio
nes de Huart.c. Tras la interven
ción de Palop, se llegó al acuerdo 
inicial apalabrado ccn el equipo 
anterior, del concejal Puente. 
Este último acuerdo supuso para 
Huarte, supuestamente, un abo
no superior a 22 millones. 

Ángel Coaso, gemite de Bacer 

En su calidad de gerente de Ba
cer, empresa filial d e ETRA, 
mantuvo reuniones con Nasciro 
y los concejales del PP por el 
ayuntamiento de Madrid Enriqo< 
Vlll0<la y Culos U.pez Coitado 
~stc último, anúguo colabora
dor de Azoar en el PP- para la 
adjudicación de contrat.u. Tam· 
bil:n se reunió con concejales del 
PSOE e Izquierda Unida.. 
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ECONOMIA 

Redondo cierra el congreso de UGT en el que dos mujeres se incorporan a la dirección 

·Rafael Recuenco se responsabiliza de 
una ejecutiva nacional más integradora 
Nicolás Redondo clausura hoy el primer congreso 
nacional de UGT del Pals Valenclano en medio de 
unos debates en los que nadie esperaba sorpresas 
de primera línea, ya que el equipo ejecutivo de Ra
fael Recuenco será votado por más del 90% de los 

350 delegados asistentes, aunque habría que valo
rar la Incorporación de dos mujeres en la próxima 
ejecutiva: Crl~tlna Moreno, que se responsablllzará 
de formación, y Encarna González, que ocupará una 
de las secretarias nacionales. 

ALFREDO FERNANDEZ 
Nadie auguraba grandes $0r· 

presas en este congreso hlst6rl· 
co y p<imero del Pals Valencia
no, si acaso existla la sombra de 
algunos ex secretarlos, como 
Angel Franoo, qoe en los últimos 
meses copaba actos tan de la 
estera propia de UGT como el 
primero de mayo o la consollda· 
cl6n de las ..ociedades an6nl· 
mas labo<ales. 

La autonomla alncfteal ha triun
fado en este congreso si nos 
atenemos a kts nuevos cargos 
de la e}ecu1iva. un acuerdo que 
significa Integración y aperturis
mo, en el que la lab« de Rsfael 
Recuenoo y los buenos cons<1jos 
de Nlcolé.s Redondo han conta· 
do con el apoyo de todos los 
cargos de la anterior e}ecutiva, 
sin excepciones. 

Nueva •Jecutlva 
l a nueva ejecutiva dirigida 

por Rafael Recuenco estarA 
compuesta po< Rafael Ortiz, a.
cretarlo de organización; Vicente 
Redolat, administrad6n; Javier 
Mendoza, seaetarlo de acción 
sindical; Cristina Moreno, forma
ción; VI09nte Mira, Institucional; 
Gustavo Gardey, secretarla de 
empleo; Carlos Vilo, responsa
ble de accl6n sirlcfteal; Carlos de 
Lanza.s, Imagen, y Encama Gon
zález y José Fons, en las 98Cte
tarlas nacionales. 

Rafael Recuenco dlrfge desde hoy una eJecutlva mú Integradora y aperturista_ , HEIHO KAJ..IS 

El peso de la nueva ejecutiva 
lo marca, aln lugar a dudas, la 
federación de servicios públicos, 
en la que se recoge tanto la in
corporación de las mujeres en la 
actividad sociolaboraJ como la 
Importancia del colectivo en la 
afillaclón. Ra1ael Recuenco no 
ha querido coge< excesivo prota· 
gonlsmo en es1e congreso por· 
que era coosdente de que los 
números. cantarlan y que era 
má.s ld6neo no acrecentar sus
ceptibilidades. 

El hasta ~ secretarlo de 
organización, Agustln Pérez, 
significaba •la co~olidac/6n do 
UGT en el Pah Valenciano en 
esta fecha /li$tórlca como fuer
za principal del moYimlento sin-

dic4/, con un proyecto Integra· 
dor común, cuando haca tan 
sólo dos a/los se desconfiaba 
incluso desdo el seno de la pro
pia Administración autonóml· 
ca•. 

Ayer nadie crela a Recuenco 
cuando sellalaba que de triunlar 
sus tesis acogerla en su equipo 
a dos mujeres no por el mlrimo 
de rep<osentación del 2s,-., pero 
en el fondo de esta consolida
ción hay que intuir que el papel 
del oolectlvo femenino en la oo
munldad marca una pauta mb 
agresiva por la cinAmlca del em
pleo y la economla 

La inayorfa de los delegados 
asistentoa a es1• congreso han 
sabido allenciar sus resqueme>
res y ae ha valorado de forma 
positiva que los partidarios de 
mayor protagonismo trasladen 
su batalla a un rivel de federa· 
dón o de empresa. 

OPINION 

Deounela de che.nteJe a CEOE 
LA postura de la CEOE duran

te la negociación de la PSP • es 
un chanflJ}e permanente al Go
bierno y una amenaza continua 
a /os slnd'IC8tos; pero esta vez 
la patrona/ tiernJ la batalla perdi· 
da•, afirmó ayer el secretario 
general de UGT, Nicolás Redon
do. En la clausura del séptimo 
congreso de UGT-Madrld, en el 
que los 450 delegados aslsten
tQs aprobaroo por mayoóa la " " 
elección de J osé luis Daza 
como secretario general regio· 
nal, Redondo reseltó la lmpor· 
tanda de que la PSP se ponga 
en marcha en la comunidad ma· 
drilella. 

•Desarrollar la concertación 
en la r,,gón m&dn'lefla -puntua
lizó- sarla ·sumamente lmpor· 
tante, por la forro/eza que logra· 
ria el sindicato y por la fuarza 
que se tomaría para que el Ge>-

Situación del sector agrario 
UPA·UGT equilibrio entre oferta y doman- pallola con las Industrias está 

La grave situación actual del da, tlplcas de mercados poco propiciando el que ae esté le- 1 

sector agrario mere<:e un serlo transparentes y altamente~ vendo una reestructuración del 
análisis mucho mb profundo cufativos por pano del mercado. sector vla precios. Ante esta al
del que se puede obtener a la las variaciones de precios al tuaci6n, la UPA-UGT considera 
vista de un solo sector o zona agricuttor y ganadero muy pooo neoesañ:>: · 
geogr6flca. tienen que ver con la cafldad del 1. La creadón por parte del 1 

Para l a Ur06o de Pequel'los producto, lo que ha Impedido ministerio de una masa de es
Agrlcuttorea de UGT, desde In que prospere cuak¡uler Idea de tructtns que permita tomar con 
adhesión de nuestro pals a In meJora do la calidad entre los cnnlcier de urgencia las medidas 
CEE ae han p<oducldo una so· p<oduclos agrarios. Las c:a6ticas necesarlas para Devor a cabo la 
rie de hechos que han desem· varlndonea de los censos de las reestructuración del sector. cara 
bocado en u-.. grave a is!s del explolaclones especlalmante al mercado t'.nioo de 1992. 
sec1or, sin duda alguna como ganaderas, con aparición de 2. El estableclmlonto de 
consecuencia de que la agrieul- nuevas explotaciones, en la ma- acuerdos Interprofesionales, 
tura espaflOla no estaba lo sufl- yocla de los casos debidas a fn. como medio mt\a adecu ado 
clon tomente preparada para tereses de fuera del sector, y de para estabilizar loa precios de 
esto cambio, como consecuen- la desaparición de numerosas forma oompetltivn, pata la co
da de que el sector no se en· explotaciones pequel\as de tipo mercializadón de productos con 
contraba lo suficientemente or- familiar. Todo ert> se debe a no carácter estatal para que finnfl· 
gnnlzado y represerrtado, pues haberse tomado las med idas ce la situación que se está pre>
es evlden1e qoe otros sectores necesarias para. de una forma duclendo. 
que el lo estabtil al Ingreso en adecuada, solucionar las graws 3. la homologad6n por parte 
la CEE lea ha sldo extraordina· deficiencias utructuralea que del mlnlaterlo de contratos-tipo 
rtamen1• beneficioso. padeoa nuestra egricultura y ga· que recoja los aouerdoe en mal• 

l as oscilaáones de precios .naderfa. Por otro lado, la oonvl- ria de precios a los que ae llegue 
desmosur8(ju en rol ación al venda de In Aánlnlstración es- entre las pertos negociadoras. 

blemo central cumpla do una 
vez Jos puntos que contempla 
la coooertación, firmada con e/ 
Gobierno central el 31 do en&-
ro•. 

Redondo hizo hincapié eo que 
•si este Gobierno quiere tener 
los \o'Otoo do los ciudadanos y el 
consenso do los trabajadores, 
lieoo que íntegrar a la PSP en 
/JU po/ftk:a socl8J y económica•. 
El secretario general de UGT 
agregó que el Goblemo, si de
sea hacer una poútfca, sólo pU&
da lograrlo pactando con los sin
dicatos y Jamás apoy6ndose en 
la derecha y en los empresarios. 

Redondo, que d ijo que • /a 
CEOE preten<H hae<1r de la n.
gociaclón una batalla con los 
sindicatos•, se refirió a la banca: 
• el gendarme do las posturas 
más reaccionarias de la patro
nal•, y sugirió a Rafael Termes 
que cambiara de compa/lía. 
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Hay desconfianza porque el proyecto variará la correlación de f~erzas en las ejecutivas Uzondo puede ser 
excomulgado, según 
las penal del 
derecho canómco 

La creac.ión de nuevas au.rupaciones locales 
. de barrio· desata la polémica en el PSPV LEVANTE-EMV _____ _ 

Vicente Gonzáloz Uzondo pue
do verso privado do ta •comu
nión de los fe/es. y · el derecho 
a asistir a los cfllinos oficios· de 
aplicar el Arzobispado las peN!.S 
previstas en el Código de Dere
cho Can6rico para los casos de 
blasfemia• r.jvriaa contra mlris
tros de la Iglesia, C&30 de eus re
cientes declareciones sobre la la
bor apostóiea del caroenal Nar
cls Jubany y el arzobés;x> de Bar
celona . el valenciano Ricardo 
Maria Caries. 

El proyecto del responsable de organización del 
PSPV·PSOE, A!berto Pérez Ferré, para crear. agrupa· 
clones locales ·de barrio en aquellos municipios 
donde el partido tenga más de 500 aflllados está 
siendo motivo de polémica. Importantes agrupacio
nes soclallstas son reacias a fomentar la existencia 

EMPAA AIGOES ___ _ 
La creación de agrupaciones 

locales de barrio en aquellos 
municipios donde el PSPV· 
PSOE tiene más de 500 afllla
dos estA provocando polémica. 
Este proyecto de la secretaría 
do oreanlzaclón del partido, y 
que tiene la aprobación de la 
ejecutiva nacionol del PSPV, 
cuenta ya con firmes opositores 
en Elche, Alzira, Castellón, Ali
cante y Torrent. según ha podi
do saber Levanl•·EMV de 
fuentes de la dirección del parti
do. 

de nuevas agrupaciones del PSPV en sus munici
pios ya que variarla la correlaclón de fuerzas, y no 
son pocos los secretarlos generales que temen par· 
dar el control del partido. El hecho de que la ejecutl· 
va naclonal pueda decidir el lugar y el número de 
los nuevos colactlvos motiva desconfianza. 

Esta excomunión, ~ podr!a 
obligar a la expulsión de Gon:z.á. 
lez Uzondo óe acios como la so
lemne y emotiva prooesión a la 
Virgen de los Desamparados, a 
la que a~ desdo que se dedi
ca a la polilica. se con»mpla en 
el canon 1369 del Cóógo de O.
racho Can6nic:o. al enunerar los 
motivos de la aplicación de la 
pena mA.xr.>a: •Ov/en.,,...., ••· 
pectáculo o reun/6n públle<», en 
un escrito dwlgado. o de cual
quier otro modo, por los m9áoos 
de comunicación sooial. profH>re 
una blasftHnia atenta gravemen
te contra las buenas costum
bres, injvria /a religoon o a /a 
Iglesia o =ita odio o despre
cio contra ellas, debe ser casti· 
gado con""' pena justa•. 

El hecho de que con la crea
ción de estas nuevos agrupa
ciones pueda cambiar la corre
lacl6n de fuerzas en las ejecuti
vas locales y que algunos se
cretarlos generales puedan per
der el control del partido en sus 
respectivos municipio• oon los 
motivos principales que argu· 
mentan la verdadera oposición 
a que este proyecto para Incre
mentar la militancia 1l11a ade
lante . Fuentes de la ejecutiva 
nacional del PSPV-PSOE han 
sel\alado que se hon celebrado 
reuniones en muchas agrupa
ciones locales para estudiar la 
propuesta realizada por lá se
cretarla de organización del 
partido •Y /a opoalc/6n a que 
•• cr .. n nueV11• a¡¡rvfUJ.clon .. 
es clarf•/ma. Aunque •e alega 
que eso s~pondrá un Incre
mento del gasto, e/ motivo real 
psra oponerse u e/ miedo a 
perder e/ control del partido•. 

Eduard Montesinos.y Garcfa Mlralles en una reunión del comlt6 comarcal de Valencia. M.M. 

Otro caron do este mismo c6-
dlgo recoge con más precisión 
actuaciones como las protagoni
zadas po< U:tondo y las penaiz.a 
Igualmente con la exx:omunión: 
•Al que ~medio de pub6cacio-

' nes penóckas, discirsos pOO!i
cos o /ib<t/oJ .,furie <*9Cta o in
dlrec111ment. al RomM>O Pontffi. 
ce, a un eardena/ de la Santa 
Iglesia Romana ( •.• ) , y al que 
promueva •dv•r•l6n ~rú 
u odio =a loa ac*:>I, ~·
los, d•ci~ o u~ de 
los mismos. no s6/o a petición 
de. plU1e, áio tambi*> de olido 
( ... )-. 

Cuándo se tiene que empe
zar a apllear el proyecio de Al
berto Pérez Ferré, responsable 
de organización del PSPV· 
PSOE. es otra cuestión que ori
gina diferencias en la ·misma 
cúpula d~I partido. Hay quien 
croe que .Jo mej0< es que. este 
tema sea aprobado en el con
greso nacional y que no ae apr1-
que hasta pasadas las olecclo
nes autonómicas y municipales 
para evitar que las conlronta
clone s puedan desgostar la 

Imagen· del partklo; aln embar
go, otros piensan que la confe
rencia municipal praviata para 
loa dlu 25 y 28 ~ junio u 11>
flciente para llegar a un oonson
so sin necesidad de llevar este 
tema al congreso nacional del 
partido, puesto que entienden 
que oon la aprobación dada P°' 
la • f•cutlva del PSPV ea sufi
ciente como para llevar a la 
práctica la creación de nuevas 
agrupaciones. Esta sect0< quie
re que las agrupaciones co
miencen a crearse antes de las 
próximas elecclonea. 

De momento, resultan muy 
significativas las agrupaciones 
que miembros de la ejecutiva. 
del PSPV-PSOE reconocen 
como flrmes oposlt0<as. La cr&
aclón de nuevas agrupaciones 
en Alz.lra podrla euponer que 

los 8/asco pudieran perder el 
control de au tradicional leudo, 
que •• La Ribera Alta. En Al i· 
cante y Elche, aegón laa mla· 
maa fuent••· aon los aecreta
rios generales do ambas pobla
ciones, Antonio Fernández Va
lenzuela y Diego Macla, próxi
mos a Antonio Garcla Miralles, 
los que tampoco aceptan las In
tenciones de Pérez F'err6; 

En lo qua respecta a Caste
Jl6n no es ya sólo e I eecretario 
general del PSPV-PSOE en 
esta ciudad el que se opone, 
sino tnmbl6n los miembros de 
la oorrfente IS, que actualmente 
tienen una Importante represen
tación en la •Jecutiva y que, oon 
más agrupaciones, podrlan 
quedarse fuera de la d!reccl6n 
del partido. En Torren!, según 
la.s mismas fuentes, la oposl-

cl6n parf• de los ciscarfstns, ya 
que el aedor lermlsta cuenta 
oon un peso especlfloo Impor
tante y Valentln Femándu con
trola la pr6.ctlca totalidad de 
asociaciones de vecinos. Las 
mismas fuentes han sel\alado 
que el ucretario general do la 
ciudad de Valencia, Eduard 
Montesinos, es uno de loa po
cos dirigentes del partldo que 
no han puesto pegas. 

La ejecutiva nacional es la 
que vigilará. en un principio, la· 
creación y la delimitación del 
ámbtto tarritorial de las nuevas 
agrupaciones, y esto tambl6n 
es motivo de temores ante la 
posibilidad de que los lermlstns 
puedan aprovechar este pro
yecto, qua tiene oomo objetivo 
Incrementar In mllltancla para 
aumentar su poder de control. 

La dirección del ente público dijo a los sindicatos que no tiene locales para celebrar las reuniones 

, En este Mntido. ciWrsos sa. 
cerdotes valencianos se han cfai
gldo a L..ennt.€MV para mani
festar su ¡:noeupsd6n pee- el he
cho de que el Arzobispedo de Va
lencia no to.ya actuado de olido 
oontrn V"*111o Gonzále:z U:tondo, 
siendo que hte faltó al buen 
nombre del arzobispo Caries y til
dó al catdenaJ Jubany de • me
nopáusico• . •La /gl.sia d•b<J 
velar por la aalud espiritual de 
los fieles y sacar /as manzanas 
podridas de la cesta. Este S*'lor, 
a menudo. oonfvnde AS awen
claa polltK::e con /u ClJfftlones 
de f •. poiWndo en ,,.-gro los fi. 
nes de la 19•s;a. la labor d• sus 
ministros y la le de todo un pue
blo.• RTVV. utiliza un hotel de tres estrellas para. 

las negociaciones del convenio colectivo 
Do aplicarse la legislación 

complementaria del código. se
gún expet1o$ en derect-.o canóni
co, González Lizondo debiera 
Igualmente ser condenado po< la 
Iglesia. ya <?-"' siguen aparecien
do los mis:r.os cargos .., que ha 

VICENT M. GARCES ___ ~ 
Las reuniones del convenio 

colectlvo de Radio Televisión Va
lenciana se reallzan cada sema
na, desde hiice aproximadamen
te tres mesas, en los salones de 
un hotel do tres estrellas. Un he
cho que se sale fuera do lo oo
món po< cuanto er ante pC:.blloo 
done amplios locales an aus Ins
talaciones de Burjasaot y en la 
gran ll{a Marques del Turuo, de la 
ciudad de Valencia. 

Fuentes sindicales anaden 
que ello es tan critlcable • como 
si la Generalitat en lugar de e&

lebrsr estas negociaciones en 
/~s de Is Consellerfa de Ad
mlnlstrac/6n Pública lo hiciera 
en salones del hotel Astorla•. 

En este sentido, FSP-UGT y 

FSAP-CC 00, en- el Inicio do las 
conversaciones del convenio co
lectivo. advirtieron a la dirección 
del ente público del •despllls
rro• en alquilar locales do cor1-
venclooes habiendo salas dispo
nibles en Burjassot y Valencia. 
La rffpoesta que obtuvteron los 
sindicatos as que todoe los aalo
nea de R1W han de estar dispo
nibles. 

Sin embargo, ee ""be que en 
la mioma planta donde tienó su 
despacho el director general. 
Amadou Fabregal, hay un salón 
de juntas que no se utiliza todos 
los dlas, y la planta baja alberga 
otra sala apta para las reuniones 
sindicales, que también está libre 
a menudo. 

Slmllru situación es la de los 

locales de la gron vla Marqués 
del Turia. Una vez a la semana 
so reúno el oonsafo do R1W y 
el rosto do dlas podrlan se utih
zados P°' los sindicatos. 

Un lujo pera al erario públloo 

A pesar de la opinión de los 
1lndlcate<1, que Incluso llegaron a 
proponer ajustar los dlas y horas 
de lea reuniones del convenio a 
la utilización de los locales de 
RTVV. la dirección del ente de
cidió que éstas se celeb<on en 
locales ajenos al ente público y 
pagar la factura do un hotel. 

Dos veces p0< semana estas 
reuniones se vienen celeb<ando 
habttualmente en el salón Co
mando o el salón Feruo, del ho
tel del mismo nombro, con car-

go a las ·arcas de RTVV. Estos Incurrido. 
salones, con capacidad para · 
unos 25 personas, so utilizan Prudencia O.. Arzobispado 
con regularidad para reuniones El port~ del Arzobispado de 
do empresas nacionales o lnter- Valencia. José Vord.guer. co
naclonales que participan en montó a uvant...-EMV que. en 
las ferias de Valencia. un principio. llegó a piatrtaarse la 
. la dirección administrativa posibilidad de emitir ..., comuni-

dal •ni• póbllco RTW llegó a cado aobre la polémica auscitada 
un acuerdo oon la empresa dél con el arzobispo Caries. •pero e/ 
hotel Feria reduciendo el precio .Arzobispado prefirió no pronun
del alquller de estos salonao de clar•tt sobrtt cuestionu que, 
25.000 a 10.0 00 peseta• por creemos, no 11/ecran dr.cfamen-
cada una de ias reuniones. ten /a vida r.r19ioS1J •. 

Pero, según fuentes sindica- En cua.r:c a ln,s m.a:nifestacio-
los, •no so trata dttl proclo, nes ofe~ po< González li· 
que nos parece barato para las zondo, si Clien prod<.;e<on cierta 
condiciones que reúnen los sa- proocupaóón en el ~ An.o
/ones, sino del hecho de gas- blspal, •no u /la p/an1Bado por 
terse un diMro público sin ne· e/ mometT!:o Oevar a cebo ringv-
cesldad•. na acción clidah:· ~· 
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Evangellna Rodrlguez, directora generáÍ de Patrl- yecto para el periodo de su·gestlón; poner en mar
monlo Cultural, acaba de cumplir sus primeros cha la Biblioteca Valenciana. La titular de Patrlmo
cuatro meses de gestión. Evangellna no es¡artlda- nlo considera que la etapa de Ciscar sirvió para re
ria de los proyectos emblemáticos y est por la vltallzar una serle de espacios emblemáticos, pero 
cor;isolldaclón de espacios y la catalogación del que ahora es el momento de efectuar una verdade
patrlmonlo. Pese a ello tiene en su agenda un pr_o~ ra reflexión sobre el futuro de la cultura en Valencia. 

Evangelina Rodríguez afirma que se encontró el departamento carente de servicios 

«Ciscar revitalizó centros emblemáticos, 
pero nuestra ._tapa ha de ser más realista» 
JR.SEGUl.~~~~~~

-¿Cómo encontró la DI~ 
c l6n Oenef111 cuando accedió 
al cargo?. 
-la primera crisis la padecl 

al ver una Dirección General 
monstruosa. poC' los compeler>
cias, pero carente de muchos de 
sus servicios. La restauración 
del patrimonio mueble e Inmue
ble reclama un tipo de gestión 
diferente a la del resto de aspeo
tos de la cultura. ya que necesita 
de una Inversión muy grande y 
una acd6n lécnica, especifica y 
rápida en muchos casos. 

Esa dificultad tuve que asu
mirla poC' coherencia, y en cor>
secuencln me vi en la necesidad 
de fonnar un equipo. Los servi
cios que tu..... que · asumir esta
ban sin ctbfir, en alglXlOS casos 
desde las transferencias polltl
cas, poC' cin:unsta.nclas que des
conozco. La Administración he
mos Inventado una maqulnarln 
que nos.Impide hacer gestión 
con rápldez. Hemos tenido que 
hacer un estueno para Incluir en 
ooestros proyectos en unos pre
supuestos hechos ya. 

Yo no he venido para hacer la 
gran revolución de proyectos 
personales de Evangellna Rodrl
guez. Soy una directora general 
de un~ a las órdenes de 
una polflica general que es la de 
Antorio Escamé y la Generalltat 
Valenciana. Lo (mico personal 
que puede Introducir es melodo
logla y coherencia. 

Evangellna Rodrlguez, titular de Patrimonio Cultural. H. KAU9 

solldac16n básicos. Ciscar per>--¿Su reflexión no resulta 
extremadamente negativa? . s6 que era más Interesante revi

talizar algunos centros emble
máticos. Creo que su t ipo de 
gestión dio algunos frutos. Al 
menos se ha creado una sensl· 
bllldad hacia la cultura. Ahora 
debemos reflexionar sobre osa 
filosofia. Es ·el momento de en- . 
trar en una etapa máa realista y 
menos emblemática. 

No es una postura negativa, 
sino realista. Sólo es cuestión de 
valorar una mecánica que el 
consener quería cambiar. Cipria 
Ciscar lanzó un proyecto cultural 
para todo el Pals Valenciano . 
amblclos.o y coherente. Pero, 
como lodo proyecto fmpoC'lanle, 
con al paso del tiempo necesita 
una revisión. Reflexioné sobre 
los proyectos del anterior titular 
de Cultura y hemos decidido 
asumir gran parta de ellos. Otros 
vamos a l anzarlos, perc>" b.aJo 
nuestra línea de trabajo. 

-l.a sociedad, sin embar
go, dem.n<la una ·polltlca cul
tural planlflcada, conexa y 
concreta, que en algunas áre
as epereoe sin definir. 

-Plantficar en una Comunl· 
dad oon una perspectiva • 20 
at\os vista es muy dlf1cll, y más 
con el vértigo del siglo XX. 
¿ Oue no es suficiente lo que se 
ha hecho?; de acuerdo. Pero se 
han atenóldo elementos de con-

~ablemos del patrimonio 
Inmueble. 

- Es un gran monstruo. La 
Administración nunca será ca
paz ~e aumlnfstrar el auflclente 
presupuesto para atenderlo y 
conservarlo adecuadamente. 
Hay que Ir primero a una planlf1-

. cac16n económica a largo plazo 
y a la concertación con entida
des públicas y privadas. Estoy 
Investigando un método por el 
que la Conselleria aubvenolone 
prértamoe a bajo Interés para la 
conservación del patrlmonlo. Es 
menos paternallsta, pero más 
aflCllZ. También hay. que enoor>
trar una fórmula que nos ayude 

a prevenir posibles catástrofes, 
como el ocurrido en Xiliva o 
Muria. Hemos pensado en 
lanzar un programa de arquitec
tos conservadores pera los prir>
cipales momumenlos. B arqui
tecto serla el tutor de ese espa
cio. Tendtfa oompetencla.s para 
revisarlo conti(llJBm«lte y dar lr>
formes de sus carencia.o y me- · 
canlsmos de lnterwnci6n. 

-¿Muchos museos de la 
Comunidad no n.cesltan una 
verdadera revisión?. 

-Patrimonio ena hasta ahora 
un s81Vlc:i6 lanzado a temas de 
arqueologla. Se han realizado 
muchas excavaciones de salva
miento y segulmleoto. Eslamos 
en el momento de conservar lo 
que hemos descU:Mrto anles de 
Iniciar otra.s campal\as, pero si 
puedo decir que ha llegado el 
momento de los museos. Hay 
qua planturH al nuestros mu
seos son homolOlf&bles, y tran
bajar hasta conseguirlo. Quere
mos reaiz.ar un libro blanco de 
museos de la Comunidad y pu· 

bllcar una gula dldactica actuafi
zada del estado y la situación de 
nuestros museos. Nos ayudarla 
a descubrirlos. Creo que mu
chos ciudadanos se llevarlan 
una gran SOC'presa. . 

-¿Paree• ser que todas las 
expectativa• están puestas en 
el San Plo V? 
-8 ob/etivo es no dejarlo de· 

. cansar, s no experimentar más 
sus salas y aprovecharlo para 
exponer fondos .que no se han 
visto hasta ahora. Hemos de 
conseguir que sea un espacio 
habitual para la cuttura. 

-¿Teatro, cine y música no 
quedan como árua residua
les? 

-No creo que sea asl. He 
mantenido reuniones con los 
responsables del IVAECM para 
que tangamos una politice lea· 
tral conjunta que posibilite asu
mir el circuito de extenslón. No 
me Interesan los espectáculos 
que no puedan salir de Valencia. 
Hay que Intentar llegar a todos 
l os rincones. Lo mismo hab<la 
que decir del circuito cinemato
grafico; Debe ser muy de forma
ción. Hay que preparar a los pro
fesionales y lanzar una campafla 
de becas. 
' Pero hay otros aspectos que 

también nos compelen, como la 
~ci6n de patrimonio lea
tral. En este caso debemos po
tenciar dos eventos lmpoC'lantes 

. y traóicionales, como son el Mis
ten d'Bx y la. f1&sta del Corpus. 
Para el Mister1 hay previsto un 
festivat de teatro y mi'.Jslca me
dieval y para el Corpus una gran 
e xposiclón que nos ayude' a po
ner de relieve el sentido de esta 
fiesta. 

-¿Hay tantas dlflcultadaes 
=mo parece para llever a 
cabo el convenio de r.cupera
cl6n de los bienes ecleslútl
coa? 

-a. convenio con la Iglesia 
no corre peligro. En este mo
mento si la comisión no ha fur>
clonado de forma más vistosa es 
porque sin tener aprobados los 
presupuestos no podermos ac
tuar con decisión. La Iglesia tie
nen enocmes óñicUtades 90006-
micas. Como Institución no ha 
tenido ni meólOS ni voluntad ópt}
m a. Valoro tanto la colaboración 
económica oomo la dlsponlbill
dad de la Iglesia para abrir sus 
puertas, sus archlvoe y aua mu
seos al público. El Interés pr1o
riotario es que sus bienes aean 
ele lnterh cultural reconocido y 
que lodoe podamos disfrvtar1os. 

El proyecto de la biblioteca. vaienciana 
-¿Hay algún proyecto que 

considere prioritario para el 
tiempo de su gestión? 

-No soy persona de gran
des proyectos, pero ar tongo 
uno que me gustarla poner en 
marcha. porque es nocosarlo. 
Se trata de la biblioteca vnlon
clana. Estamos trabajando con 
algunas hipótesis de espacio fl. 
aleo. Hay dos lugares que esta
mos Investigando. Uno ser la 
San Vicente de la Roqueta, 
aunque esta muy deteriorado. 
El segundo· pod¡la sor el asilo 
de San -'.len Bautista, que esta 
junto al IVAM. La Idea es apro-

vechar el proyecto para restau
rar un edificio: 
~ -¿Ou6 hay de fa segunda 
fue de .restauración del Cen
tre del Cennen? 

- Estamos terminando 'de 
perfilar el pion director. Nos fal· 
larra por olaborar el proyecto 
do eJecuci6n. La Idea es reali
zar los estudios previos, pato
lógicos y petrológlcos, asl 
como otros sondeos arqueol6-
glcos. Es un proyecto comple
jo que los técnicos han evalua
do en tres ~l\os, y también lo 
suficientemente ambicioso 
como para involucrar a la e E. 

Vamos a entrar en conexión en 
Bruselas para conocer el plan 
de ayudas y los métodos de fi
nanciación de que dispone la 
Comunidad Europea en su 
plan de conservación de moou
menlos históricos.. 

-Usted, q ue viene del 
campo de la lll•r-el1Jra, ¿tiene 
algún tipo de ecclón concr .. 
ta prevista para eoste ,,.._.? 

-Les becas son un tipo de 
ayuda ÚIÍI, paro c¡ue en algu
nos ocasiones no resultan lo 
sufici entemente productivas. 
Hay que plantearse potenciar 
gente nueva. Premiar el cam-

po do la creación joven. Es un 
terreno arriesgado, pero eso 
es un poco la cultura: arries
gar. Me parece fundamental la 
ayuda a los creadores a Ira· 
vés de becas y publicaciones. 
Y luego do¡ar la respuesta en 
manos de a sociedad. Consi
dero necesarias las ayudas 
a la edición , pero también 
la participación y la presencia 
de l a Generalltat en fas fe· 
rlu Internacionales del libro 
con los productos y artistas 
que editemos. También hay 
que ve lar por la formación 
de profesionales del sector. 
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CARLES FRANCESC 

El secretarlo general, Rafael Recuenco (a la derecha), en un momento de los debates. 

El sindicato decide reforzar la estructura de las comarcas y del País Valenciano 

UGT tiende a eliminar las uniones provinciales 
en favor de las federaciones de industria 

JOAQUIN FERRANDIS, Alicante 
El congreso nacional del sindicato UGT que se 
clausura hoy en Alicante consolidará el papel de 
las federaciones de industria y de las uniones co
marcales, así como la estructura del País Valen
ciano, en detrimento de las uniones provinciales. 

El secretario de acción institucional, Gusta,·o 
Gárdey, señaló ayer: "Las uniones proYi.nciales 
están en su fase terminal". Fuentes de la ejecutha 
afirmaron que los congresos próximos de uniones 
provinciales serán los penúltimos, porque en los 
siguientes se aprobará su disolución. 

Durante la jornada inaugural 
celebrada el viernes los cerea 
de 350 delegados que asisten a 
este congreso aprobaron el in
forme de gestión de la comisión 
ejecutiva encabezada por Ra
fael Recuenco con el 98,24% de 
los votos. Los únicos votos en 
contra fueron los de la federa
ción de Comunicación e Ima
gen, que criticó el modo en que 
se habían llevado las relaciones 
con el PSPV-PSOE. El congre
so ordinario de UGT abre hoy 
un proceso de transición en el 
que las competencias de las 
uniones provinciales se trasva
sarán paulatinamente al resto 
de organismos, las federaciones 
de industria y uniones comar
cales, por un lado, y la organi
zación del Pa(s Valenciano, por 

otro. La ponencia marco de or
ganización, debatida ayer, pre
vé el crecimiento de las seccio
nes sindicales en las empresas 
como método de fortalecimien
to de las federaciones de indus
tria, que serán las encargadas 
de constituir los sindicatos co
marcales y "racionalizar la ges
tión económica", bajo la super
visión de la UGT del País Va
lenciano. 

Gustavo Gardey indicó ayer 
que la estructura de País se ha
bía hecho necesari a adminis
trativamente para poder con
versar con la Generalitat y se
ñaló que el acuerdo sobre In 
Plataforma Sindical Prioritaria 
con el Gobierno autónomo faci
litará el desarrollo de UGT. 

El documento de organiza-

ción indica que las uniones pro
vinciales remitirán a la comi
sión ejecutiva del País Valen
ciano sus proyectos de presu
puestos que podrán ser .enmen
dados si se des,ían de los obje
tivos de coordinación estableci
dos con la Ejecutiva Confede
ra l. La ponencia señala 
igualmente que las subvencio
nes a los diversos organismos 
del sindicato serán distribuidos 
por la comisión ejecutiva de 
País. 

Reelección asegurada 
Durante la tercera y últim a jor
nada, que será clausurada hoy 
por el secretario general del sin
dicato, Nicolás Redondo , los 
delegados asistentes reelegiran 

a Rafael Recuenco como secre
tario de UGT-PV. La lista de 
los miembros que compondrán 
su ejecutiva no se conocerá ofi
cialmente hasta la mañana de 
hoy, pero es prácticamente se
guro que todos, excepto cuatro 
de los 11 miembros de la ante
rior ejecutiva, repetirán en sus 
cargos. Los componentes que 
causarán baja son los vocales 
Jaume López, por incompatibi
lidad con su cargo de secretario 
de la unión provincial de Caste
llón; Eduardo Carrasco, que ha 
anunciado que deja el sindica
to; el secretario de Empleo, An
toni Ferrer; el secretario de 
Formación, José Luis Almela, 
ambos por incompatibilidad 
con sus cargos en la federación 
de Químicas; y Agustín Pérez, 
secretario de organización. 

En la nueva dirección de 
UG T-PV, que se elegirá hoy, 
entrará al menos una mujer, si 
bien a última hora de ayer se in
tentaba encontrar otra sindica
lista para la ejecutiva. 
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Birlanga y Muñoz, .a la ·greña 
. El pacto CDS:..PSOE en las .Cortes, al borde de la ruptura 

· JUANJO GARCIA 

E L presidente federal y del 
grupo parlamentario del 
CDS en las Cortes Valen-

cianas, Gerardo Muñoz. está 
dispuesto a impedir que nadie le 
tome el pelo a su partido. Sobre 
todo, fos socialistas, quienes 
después del pacto para los pre
supuestos de la Generalitat de 
este año y tras el acercamiento 
centrista al PSOE. se han creído 

. que «todo el monte es orégano»; 
como él mismo dice .. Asl inter
preta Muñoz la· insultante ·res
puesta del . conseller de Econo
mfa • . Antonio · Birlanga. en la 
que negaba a los centristas infor- : 
mación oficial sobre las subven
ciones de ·1a CEÉ-a las imprentas 
de la Comunidad Valenéian, asf 
como sobre los avales de la Con- . 
selleria a estas empresas. 

· · ·eso, y el terrible enfado que 
electrizó a Birlanga cuando el 
centrista se saltó a la torera el 
secreto . .banc_ario·· y divulgó · los 
datos sobre los créditos concedí~ .· 
dos por la Caja de Ahorros de 
Alicante (CAPA) al presidente 
de la Diputación y consejero de 
·la CAPA; Antonio Fernández 
Valénzuela. Birlanga no le ha · 
perdo.nado ·a Muñoz aquella 
«traición>> -un pecado d.el cene 
trista más que loable. si se quiere 
moralizar la vida pública- y su 
negativa. a proporcionarle info r-

. mación. en una respuesta repleta 
de reproches. parece una ven-
ganza parlamentaria. · 

Sin embargo, está vez el dipu
tado · está ínvestido de razón. 

. puesto que el artículo séptimo 
del reglamento de las Cortes 
obliga a la Administración a faci
litar documentación sobre los 
actos adm.inist~ativos. Ahf no hay 
excusa. salvo que se indiquen las 
razones fundadas que justifican 
Ía negativa. cosa que.tampoc·o se 
ha hecho. La pelota ahora está 
en el tejado del presidente de la 
Cámara. Antonio Garcia M ira
lles. al que Muñoz ha remitido 

, 

·; ., . . . . 
Antonio Birlanga y Gerardo Mutloz 

un escrito exigiendo la docu
mentación solicitada. En · virtud 
de ellos. Garcfa Mlral)es se va a 
ver en la tesitura de reclamar una 
información que puede volver a 
poner en evidencia la actüación 
de ValerÍzuela. su hombre f u·erte 
en Alicante, propi~tario de dos 
imprentas. 

Plazo máximo de un mes 
. Muñoz no quiere andarse co.n 

bromas y ha dejado caer . una 
· . amenaza. Este miércoles. tras la 

sesión plenaria. ván a constituirse 
las ponencias de la comisión. so
bre ·el tráfico de lnfluen.cias en la · 
Comunidád. A partir de ese d:ia • 
los grupos contarán con veiñte 
dfas hábiles para · presentar sus 
propuestas concretas de investi-
gación. . . 

El centrista aprovecha ·ese pla
zo para lanzar una advertencia: ·si 
en ese· plazo ·1a documentación 
solicitada n·o está en su poder. el 
CDS, rompiendo el pacto parla
mentario de no llevar a esta comi
sión cuestiones que se enc!uen-

CARAATALA 

tren en manos· de los t~ibunales, 
· traerá. el «caso Valenzuela» a la 

misma. La ·conclusión de Muñoz 
es simple: «Veremos si el conse
ller s.e atreve a negarle a la comi 
sión informes de este tipo». 

Otra cuestión bien distinta es 
cómo se puede conjugar este en

·trentamiento con el clima de en
tendim.iento que p·reside la nego
ciación de Muñoz y Birlariga para 
los presupuestos de la Generalitat 
de este año. «Son co5as distintas 
que no tienen nada1que ver», afir
ma ·el presidente federal del CDS. 
Desde luego, porque el pa~o está 
prácticamenta ultimado ·..:....con la 
carretera Alcoi- Bañeres incluí-

. da- y los centristas sóio lamen
tan que esta cuestión·haya tenido 
que surgir precisamente ahora. 

Un punto ensombréc.e el 
acuerdo. La exigencia del CDS de 
que se cumplan los acuerdos que 
dieron fruto al pacto del año pa
sado. Son, · si se quiere, · migajas. 
pero nadie va a creer al CDS si'no 
son ·capaces de cumplir estas mi 
nucias. 
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NICOLAS REDONDO CERRO EL ACTO DE CLAUSURA 

Recuenco, elegido secretario general de 
UGT-PV con respaldo absoluto ,del congreso 

Rafael recuenco fue elegido ayer, en Alicante, secretario 
general de UGT del País Valenciano con el respaldo de la to
talidad de los 350 delegados asistentes. El acto de clausura 
de este primer cong reso nacional de UGT-PV fue cerrado 
por Nicolás Red9ndo, ·que expresó su confianza en que se al-

El congreso nacional de UGT 
que ayer concluyó en Alicante se 
ha desarrollado bajo el signo de la 
integración, lo que ha permitido 
un amplio respaldo a la nueva eje
cutiv11 quo habrá do dirigir Rafael 
Recuenco. La nueva comisión 
ejecutiva de UGT-PV queda inte
grada por: Baltasar Ortiz, secreta
rio de organización; Vicente Re
dola!, secretario de administra: 
ción; Javier Mendoza, secretario 
de acción sindical; Cristina More
no, secretaria de formación; Vi
cente Mira, secretario de acción 
social; Gustavo Gardey, secreta
rio de empleo; Carlos Vila, secre
tario de acción social; Carlos Lan
zas, secretarlo de comunicación 
e Imagen, y Encarna Gonzélez y 
José Fons, como vocales. 

canee un acuerdo en la segunda fase de concertación y que 
señaló que en «la actual situación de deterioro de la imagen 
de los partidos, lo úhicoque brilla con luz propia y crea espe
ranzas es la propuesta sindical unitaria». «El resto -afi rm&
es opacidad.» 

concertación que si el Gobierno 
no cumple el acuerdo adoptado el 
control sindical de las contrata
ciones, UGT del Pals Valenciano 
reclamaré medidas de presión a 
la comisión ejecutiva confedera! 
del sindicato. 

En relación a este mismo tema, 
Nicolás Redondo senaló que la 
c ludadanla no entenderla que 
Gobierno y sindicatos no alcanza
ran un acuerdo. · Si este Gobierno 
quiere tener los votos de los ciu
dadanos y el consenso de los tra
bajadores tiene que integrar los 
prioritaria en su politice social y 
económica.• - -· -

Destaca esenclalménte en la 
nueva ejecutiva el peso de la Fe
deración de Servicios Públicos y 
la Incorporación de Encarna 
González y Cristina Moreno, re
presentación que no alcanza el 
25% famoso, pero que marca una 
clara lh1cc. d~ apuesta del sindi
cato por favorecer una participa-

Rafael Recuenco y Nicolás Redondo 

Nicolás Redondo, que acusó a 
la CEOE de pretender hacer de la 
negociación una batalla con los 
sindicatos. se habla referido el 
sébado a la banca como •el gen
darme de las posturas més reac
cionarias de la patronal• , y ex
presó que si el Gobierno deseaba 
hacer una polltlca progresista, 
tendrla que apoyarse nece~ria
mente en los sindicatos, •jamés 
en la derecha y los empresarios•. · 

ción de la mujer en los trabajos de 
dirección. 

Al término del congreso, tras 
agradecer el respaldo a los dele-

gados, Rafael Recuenco pronun
ció un discurso sobre las pers
pectivas de acción sindical, sena
lando en relación al tema de la 
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El dirigente de UGT, reelegido secretario general 

Recuenco emplaza a 
la Generalitat a que 
cumpla la PSP 

JOAQUIN FERRANDIS, Alicante 
La vigilancia y el c:umplimlento de la Plataforma Sindica! Prioritaria 
(PSP) nrmada <'On la Generalltat y la reestructurac16n del sindicato a 
nivel regional son los dus objetiYos prioritarios establecidos por la nue
va romlsl6n ejecutiva de UGT del Pais Valenciano salida del primer 
rongreso, clausurado ayer en Alicante. Rafael Recuenro, que fue reele
gido por unanimidad romo secretario general de UGT·PV, dijo ayer 
que el sindicato socialista se movilizará si la Generalltat no cumple los 
acuerdos de la PSP, ya que este es áno de los compromisos adquiridos 
por el nuevo equipo elegido en el congreso. 

Rafoel Recuenco sei\áló que hay 
que distinguir entre las relacio
nes con la Generalitat y con el 
Gobierno central, ya que el cum
plimiento de los acuerdos firma- . 
dos con el Consell no empai\ará 
los enfrentamientos que se pue
dan producir con el Ejecutivo 
que preside Felipe González. El 

'dirigente ugetista manifestó que 
en la próxima reunión de la eje
cutiva confedera( del sindicato 

La tasa de paro 
valenciana ha 
descendido un 2% 
en el último año 

EL PAIS. Valencia 
La tasa de paro registrada du· 
rnnte los últimos doce meses en 
el conjunto de la Comunidad Va
lenciana registra un descenso del 
2%. según ha informado el serví· 
cio de estudios de la Consejería 
de Trabajo y Seguridad Social. 
De este modo, a 30 de abril de 
1989 el desempleo afectaba al 
19,5% de la población activa, 
mientras que en la misma fecha 
del presente ai\o In cifra se sitúa 
en un 17,6/.,. 

· Los datos del pasado mes de 
abril revelan que el paro registra· 
do actualmente en el País Valen
ciano se eleva a un total de 
261.331 personas. 

La Consejería de Trabajo·ha 
seflalado que los resultados del 
pasado mes de abril suponen una 
continuidad de la tendencia al 
descenso que se viene observan
do. No obstante, aclara que se 
detecta una cierta moderación, 
que se atribuye al desempleo in
dustrial provocado en la zona de 
Vall d'Uixó como consecuencia 
del expediente de regulación de 
empico en la factoría de lndus-
1rias Mediterráneas de la Piel 
(lmepiel). 

Por provincias y al comparar 
los datos de marzo con abril, en 
Alicante descienden las peticio
nes de empleo, 1.581 demandan
tes menos, mientras, por d con
trario, en Valencia y en Cuslcllón 
lu~ re~ultmluN su1111l nl1.11. En Vu· 
lcncia se cont:ibilizan 678 dc
nrnncl:mtes mi1s y en Caslcllón, 
732 más. 

Por otro lado, el número de 
colocaciones que se han llevado 
a cabo en el pasado mes de abril 
en el conjunto del Pais Valencia
no asciende a 36.151. 

los representantes valencianos 
propondrán un paro si no hay 
respuesta del Gobierno a la pri
mera fase de la PS P, refiriéndose 
a la interpretación del polémico 
acuerdo sobre el control de las 
contrataciones laborales. 

El primer congreso nacional 
ordinario de la UGT concluyó 
con la reelección de Recuenco 
como secretario general. La nue· 
va comisión ejecutiva elegida in
corpora a dos mujeres, Cristina 
Moreno, procedente de In federa
ción de Servicios Públicos y que 
se encargará de la secretarla de 
Formación; y Encarna Gonzá· 
lez, de la federación de Correos, 
que actuará como vocal. En la 
ejecutiva de País Valenciano re
piten Vicente Rcdolat. en In se
cretaria de Administración; Ja· 
vier Mendoza, en Acciún Simli· 
cal; Carlos de Lanzas, en Comu
nicación e Imagen; y Gustavo 
Gardey, que cambia la secretaria 
de Acción Institucional por la de 
Empleo. 

Los restantes puestos de la 
nueva comisión ejecutiva de 
UGT-PV son ocupados por José 
Pons, como vocal; Carlos Vila, 
en la creada secretaria de Acción 
Social; Vicente Mira, como res
ponsable de Acción Institucio
nal; y Baltasar Ortiz, como se
cretario general de Organi
zación. 

Unidad de acción 
El reelegido responsable de UGT 
del País Valenciano, Ráfael Re· 
cuenco, manifestó que la unidad 
de acción ha sido positiva, aun
que el entendimiento entre los di· 
rigentes sindicales de UGT y 
CC 00 no se ha reOejado de ma· 
nera igual en las empresas, don· 
de todavia subsisten diferencias. 
Recuenco sei\aló que los dos sin· 
dicatos de clase han de respetar 
su autonomía si quieren mante
ner la unidad de acción sindical. 
Respecto a In negociación colee· 
tiva, el secretario general de 
UGT-PV dijo que las negociacio
nes se abordarán igual que en el 
resto del Estado, aunque ·dando 
un papel preponderante a las fe· 
deraciones de industria. 

Recuenco insistió ayer en la 
buena sintonía que existe entre la 
UGT del P11h1 Vulcnciano y la 
ejecutiva confedcral, cuyo secre
tario gencr:al. Nicolás Redondo, 
clausuró ayer el primer congreso 
del sindicato socialista en el País 
Valenciano, celebrado durante 
las jornadas del viernes, s:ibado 
y domingo en Alicante. 

Pasa a la p61lna 2 
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UGT apuesta por 
la reducción 
de jornada, según 
.Redondo 
V1C11c de la !li&IDI 1 
Nicolás Redondo dijo que el sin· 
dicato se ha de volcar en la con
secución de la jornada laboral de 
37 horas semanales, porque des
de el afto 1983 se ha avanzado 
muy poco, y afirmó que la reduc
ción de jornada, si se consigue, 
será mediante la negociación co
lectiva, y no por ley, porque la úl
tima legislación que regula la jor
nada de 40 horas semanales es 
muy reciente. · 

El dirigente de UGT manifes
tó que el reto para los próximos 
cuatro aftos se basa en la nego
ciación colectiva y en la PSP, que 
posee la virtud de la descentrali
zación y ofrece la posibilidad de 
negociar en las autonomias. Ni
colás Redondo explicó que la se
gunda fase de las negociaciones 
de la PSP marcará si el Gobierno 
quiere hacer una política social o 
no y sei\aló que la petición de la 
CEOE para incorporarse a las 
conversaciones sobre el control 
de las contrataciones es como 
dejar a la raposa al cuidado del 
gallinero. 

Sobre el problema de la eco
nomía sumergida, Rafael Recuen
co afirmó que es un tema muy di· 
ficil cuya solución no está sólo en 
la denuncia, y propuso la via del 
salario social como un instru
mento para paliar parte del pro
blema, siempre y cuando no se 
convierta en una .iuplicación de 
ingresos para el trabajador su
mergido, sino en su salida de este 
segmento productivo. 

Mujeres en la ejecutiva 
Por otra parte, el nerviosismo 
que mostraron al salir al estradQ. 
y los aplausos que recibieron de 
parte de sus compafteros las dos 
mujeres que desde ayer pertene
cen a la comisión ejecutiva de la 
UGT del País Valenciano, Cristi· 
na Moreno y Encarna Gonzálcz, 
reOejaron la necesidad que el sin
dicato tiene de incorporar muje
res. Cristina Moreno, ahora se· 
cretaria de Formación de la eje· 
cutiva, afirmó la víspera de su 
elección: "Tengo tres jornadas 
laborales, como ama de casa, 
como trabajadora y como sindi
calista". La nueva responsable 
de Formación sei\aló que a pesar 
de la comprensión que muestran 
algunos hombres, es muy dificil 
cambiar toda una cultura. "El día 
que el hombre deje de pensar en 
la cosecha del campo cuando 
llueve y piense en recoger la ropa 
tendida, estaremos más cerca", 
subrayó. Las dos mujeres saben 
que en su sindicato hay un im
portante grupo de sindicalistas 
que han quedado en la base, por
que la mayoría tiene demasiadas 
obligaciones y muchas de ellas 
familia. ' 

Recuenco seftaló que el sindi
cato no tiene estipulada una cuo
ta de representación para las mu· 
jercs, porque está convencido de 
su capacidad de trabajo, y afln
dió que no había querido forzar 
más la máquina, en referencia a 
sindicalislas que han preferido 
mantener sus rcsponsahilidades 
en la familia o en otras parc.:clas 
de su vida. Lo cierto es que, si 
bien no 5c facilitó en el congreso 
Je la UGT dato alguno sobre el 
reparto de la afiliación en el País 
Valenciano, las mujeres se con· 
centran mayoritariamente en las 
federaciones de Textil, Comercio 
o Alimentación. 
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ALICANTE 

La .operación cuenta con el respaldo del sector que lidera Angel Franco· 

Militantes del PSOE recogen firmas Pª'ª 
forzar a Valenzuela a convocar asamblea 
Un grupo de mllltantes del PSOE. entre los · 
que se encuentra el antiguo coordinador de 
Democracia Socialista en Alicante, José 
Ramón López Cordón, va a Iniciar una;:am
pana de recogida de firmas para forzar al 

secretarlo general del partido, Antonio Fer
néndez Valenzuela. a convocar una asam
blea general de la agrupación socialista da 
la capital. La operación. según las fuentes 
consultadas, esté auspiciada. o en todo 

caso respaldada, por el sector de la ejecuti
va local que votó en cont ra de laa tesla 
defendidas por Valenzuel a en le ültime reu
nión de la dirección socialista, sector que 
lidera el senador Angel Franco. 

JUAN R. GIL 
Los promotores do la iniciativa 
cstbn redactando una corte rozo
nnndo los motivos por los que 
piden la convocatoria de la 
asamblea. y necesitan reunir las 
firmas de al menos el 25 por 
ciento de los afiliados do la agru
pación local do Alicante para 
que, de acuerdo con los estatu
tos. los órganos competentes del 
pertido tengan que fijar la feche 
de su celebración. El censo de 
militontes del PSOE supere en 
estos momentos on la capital el 
millar de personas. 

Cordón ha reiterado las duras 
criticas que viene haciendo en 
los últimos meses contra Valen
zuela, al que acusa de ser cun 
lastre para el partido• y de cno 
representar como dirigente lo 
que el PSOE significa1. según 
dijo. 

Sin e'mbargo, la operación de 
recogida de firmas pera convocer 
la asamblea no es una iniciativa 
exclusivamente suyo, sino quo el 
entiguo coordinador en Alicante 
de Democracia Socialista cuente 
con el respaldo del sector de la 
ejecutivo local que lidero el sena· 
dor Angel Franco. 

Angel Franco y Fern6ndaz Valeniuela 

En la CJl time reunión de la eje
cutiva socialísta. oste sector votó 
en contts de una resolución por 
le que le convocatoria da la 
asemble• del partido quede a cr i
terio de Valenzuela, mientras quo 
otra de las 'familias' en las quo el 

PSOE se divida en la ciudad do 
Alicante, la encabezado por el 
portavoz en el Ayuntamiento. 
Antonio Moreno. se abstuvo. 

La asamblea do militantes 
debe ser convocado con carácter 
ordlnorio por la ojocutiva del 

El Obispado y el Colegio de Arquitectos han mostrado interés por el centro 

La Universidad debe pronunciarse antes del 
24 de junio sobre el Colegio de Ferroviarios 

VICTORIA MATESANZ 
El Patronato del Colegio d e 
H uérfanos Ferrovhuios ha puesto 
como fecha limite a lo Univorsl· 
dad de Al icanto el 24 do junio 
para que adquiera ol compromiso 
de compra del Colegio do Huér· 
fanos Ferroviarios do Alicanto. 
fecha en la que se celebraré la 
asamblea del Patronato y sus 
responsables deben presentar a 
los miemb1os de In misma un in
forme de la gestión. 

Por otra parte el Obispado y el 
Colegio de Arquitectos de Ali
cante se han mostrado interesa
dos en el edificio. El presidente 
del Colegio de A rquitectos. Luis 
Cepell. se~aló ayer a este perló · 
dico que no he habido ninguna 
ofena sino convoraaclones, y que 
11 la opereción fuere posible se 
destinarle a seda del Colegio. 

Lo opcióñ de compra por perto 
do la Universidad ostó pendien10 
de que la Consollorin do Econo
mla y Hacienda. a quien ol con· 
sollar da Cultura, Educación y 
Ciencia trasladó In petición, asig
no a la Universidad do Alicanto 
de la dotación presupuestaria 
necesaria para ocomoter la ope
recl6n que ha sido l ijada en 350 
millones de posotas. Según el 
rector de la Universidad de Ali
canto, Ramón Marttn Mateo, en 
uno reciente visita dol presidente 
del Patronato, Loopoldo Maostu. 
ésto le presentó un proyecto d e 
contrato muy ventajoso ya que 
so concede un plezo de nuevo 
meses para el pago, con la venta
ja a~odida que la util ización del 
edificio puedo sor inmodioto ya 
que iio es necesario reollzar 
obras de infraestructura. 

una plataforma significativa y do 
gran calidad quo junto a lo Es· 
cuela del Profesorado que se en
cuentra junto al Colegio puedo 
sor un foco culturo! quo pormito 
numerosas actividades. Pero la 
Unívorsidad do Alicanto no pue
de asumir con sus presupuestos 
lo compra en detrimento del de
sarrollo del Campus por lo que es 
nocesorio Que la Conselloria do 
Economfa y Hacienda abra otro 
vla do financiación». 

Aunque el objetivo bésico del 
edificio serla convertirse en un 
centro asociado d el Instituto 
Cervantes para impartir clases de 
idiomas a extranjeros. entro otros 
muchos usos, la Universidad 
también ha ofrecido al IMPIVA ol 
que sea una posible baso do cen
tro de promoción y creecl~n de 
nuevas empresas. 

PSOE al menos una vez cada 
al\o, según los estatutos, pero la 
actual d irección no ha celebrado 
ninguna de estas reuniones des
do que fue elegida. hace m6s de 
ano y medio. 

La sucesión d o procesos elec
torales y el clima que se ha crea
do por estallido do polémicos es· 
cándalos como el protagonizado 
por Juan Guerra o, on la Comu
nidad Valenciana. el que ha lle
vado al ex conseller Blasco a en
frentarse a una acusación de 
presunto cohecho. son los argu
mentos que ha esgrimido Fer
néndoz Valenzuela para pospl 
n er la celebración do esta 
asamblea. 

En las últimas semanas. los 
sectores de Valenzuela y Franco 
se han acusado mutuamente de 
maniobras para Incrementar sus 
respectivos apoyos capadrinan 
do1 el ingreso en bloque d e nue
vos afiliados al pertido. 

Con todo. Velenzuala sigue 
contando con mayorta tanto en 
l o dirección locel del partido 
como en el g rupo municipal so
cialista, y esa meyorla se refleja 
también en el sono do la propio 
asamblea. 

Sirvent plantea de 
nuevo en las 
Cortes la situación 
de El Altet 

JUANJO GARCIA 
Las carencias de servicios e ins
talaciones del eeropuerto d a El 
Altet serán objeto de debete en 
las Cortes Valencianas a pertir da 
le propuesta que he presentado 
el diputado d el Partido Popular. 
Guillermo Sirvent. El populer exi
ge en una proposición no de lay 
un conjunto do medidas qua cul· 
minen la mejora de la lnfra&Struc· 
tura y el aumento-del personal 
contratado. Entre est11 medidas 
destacan la amplleclón da la pis
te en 300 metros. asl como que 
no se desvlen vuelos chárter con 
destino a El Altet a otros aero· 
puertos. salvo por razones t6cni
cas. El PP reclame el Consell que 
intervenga ante el Minist·erio de 
Transportes. 

Guillermo Sirvant aduce en su 
propuesta la importancia estraté· 
g ica del aerop.uerto. cEI Altet est6 
enclavado en el centro de la zone 
turlstica más importante de la 
Comunidad Valenciana•. explica. 
Ademés. recuerda que se trata 
del «cuarto aeropuerto do la pe· 
nlnsula por volumen de tráfico y 
el segundo en vuelos chértern. 

El 1popula111 destace también 
que «está situado entre las dos 
ciudades más grendes de la pro
vincia de Alicante, a las que da 
servicio. siendo la vla de comu
nicación más r6pida pare el desa
rrollo industrial». 

De aprobarse la iniciativa del 
diputado del PP. el Consell de· 
ber6 realizar las gestiones nece
sarias ante el M in isterio do 
Transportes y Comunicaciones. 
asf como con cualquier otro or
ganismo q ue tuviera competen 
cias. para que en el aeropueno 
de El Altet se introdujeran un 
abanico de mejoras. Sirvent pro
pone la ampliación de le piste en 
300 metros para dar m ayor servi · 
cio, la ampliación da le oferta de 
comunicación a todos los aero
puertos del pals con los qua no 
ee tenga vuelo directo y exista 
una demanda suficiente. la pro
hibición de desviar los vuelos 
chérter con destino a El Altot a 
otros earopuartoa. salvo por re
zones técnicas, y la adecuación 
de todos los servicios. 

En la misma linea se mantiene 
el Obispado que considere iguel· 
mente preferente la oferta de la 
Universidad. aunque ejercerla su 
opción si ésta no llega a matería
lizarse. 

Para el rector os ésto una 
oportunidad única para adquirir 
el edificio que no es de prioridad 
única para la Universidad csino 
para ta sociedad alicantino, dado 
su buen emplazamiento y quo os 

· Otra do las actividades a d esa
rrollar serla instalar también lo 
Escuela de Resteuraclón, que 
formarla a alumnos en las difo
ron tes áreas do esto ramo do Jo 
hostelerla. Colegio de Hu6rflnoa Ferrovlerloa de Afie.ente 
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Las « batallitas» del PSPV 
J. TORRENT _____ _ 

A seis meses escasos de la 
celebración del congreso fede
ral del PSOE, las diforon·,es 
familias del PSPV comienzan a 
tomar posiciones de cara a 
unas jornadas que se p•esu
men muy importantes para el 
futuro del socialismo democrá
tico español. Una vez más, 
como ya viene siendo tradicio
nal, los diferentes sectores del 
socialismo valenciano están 
más preocupados por mante
nor o ampliar, según los ca.sos, 
sus particulares cuotas de po
der que de reflexionar sobre el 
futuro de su partido ante los 
Importantes retos que plantea
rá la unidad europea a partir de 
1993 o los escándalos que sal
pican a los socialistas por los 
casos Guerra, Blasco o Valen
zuela. La última reunión de la 
ejecutiva del PSPV fue para
digmática en este sentido, es
pecialmente la intervención d" 
Cipria Ciscar, más preocupa· 
do por los acontecimientos de 
Lo Ribera Baixa. de los que el 
lector encontrará cumplida In
formación en las páginas do 
Comarcas en este mismo 
ejemplar, que de reflexionar so
bre el Programa 2000. ponga
mos por caso, del que es coor
dinador para toda la Comuni
dad Valenciana. 

¿Oué preocupa ahora a los 
socialistas valencianos? Sin lu
gar a dudas, cuestiones tan 
prosaicas como la representa
ción del PSPV ante el congreso 
federal. ¿Llevará, una vez más, 
Joon Lerma la tarjeta de toda 
la federación valenciana? ¿Irá 
ésta unida o será unitaria? 
¿Qué harán los Blasco y Cis
car? ¿Aceptarán integrarse en 
In delegación de la Comunidad 
o, por el contrario, convortirón 
La Ribera Alta y l'Horta Sud en 
reinos de ºtaifas indopondlen
tes? Y hay más, mucho más. 
¿Seguirá Antonio Oercfe Mlre
llea en la ejecutiva federal o el 

Antonio Gorcfo Mlralles M. M. 

caso Valonzuo/a le arrastrará a 
las tinieblas exteriores? Y asl 
hasta el Infinito. Los interrogan
tes, no crean. son de este cali
bre. Mientras en Madrid se de
bate sobro los riesgos que con
lleva la unificnción de Alemania 
para la economla española, por 
poner un ejemplo. A9ui se si
gue on la botella domestica por 
controlar ol poder orgánico. 

Uno movida nburrlda 

Resultarln apasionante con
tarles las gueffas que mantiene 
la lontanorla lermista (ya sa
ben, Edunrd Montesinos con· 
tra los Pichar, Cestells o Maria 
Antonia Armengol) si no fuera 
porque do puro viejas, resultan 
terriblemente nburrldas. O las 
excursiono9 comarcales del vi· 
cosocretorlo gonoral Ciscnr. 
reuniéndose en loa bares de los 
pueblos, que no en los locales 
de las agrupaciones, para con-

Joon Lerma. J. ALEllVoNORE 

fabular y repartir moral y con
sign no entre sus allcoldos 
huestes. O las reuniones que 
se han celebrado en Alicante 
para encontrarle un sustituto a 
Fornández Valonzuela, para 
cuando éste pase a mejor vida 
y se dedique a la cosa empre
sarial, que es lo que de verdad 
le motiva. Pero no serla más 
quo relatarles los rififfafos loca· 
los quo luego, en Madrid, que
dan diluidos en la nada. 

·La movida interna del PSPV
PSOE está· asl de aburrida, 
como de costumbre. Sólo que 
las corrientes internas y la con
creción de determinados pro
yectos en la práctica pueden 
provocar mar gruesa on In vida 
dol soclnllsmo valenciano. Ahl 
están los ·bujarinls tas•, los 
hombreo del aparato quo propl· 
cien una renovación o puar de 
no tonar peso orgánico, los Al· 
berto P'r • z Ferré o Manuel 

Vallés, ~ue buscan un cambio 
signilicoltvo en los modos y en 
las formas. Y ahl está el tán
dem Ciscar·Blnsco, con la in· 
cógnita por despojnr do si serán 
capaces - esta vez si, ahora 
sí- de configurar una alternati
va, aunque sea en minoría, a 
Lerma. Y dosdo lo d istancia, 
que no es &I olvido, un silente 
Antonl Asunción que no ha
bla, no se muovo, poro que tie
ne un prlvlleglodo nivel de infor
mación y espera, desde un car

' go tan comprometido como la 
Dirección General de Institucio
nes Penitenciarias, su hora. 

A seis meses del congreso 
federal , quo tendrá lugar en no
viembre, como ya adelantó Le
vante-EMV, a siote del de la 
Comunidad Valenciana, previs
to para diciembre si no pasa 
nada. las diferentes familias del 
socialismo valonciano se apres
tan para conseguir mantener o 
ampliar sus cuotas de poder. El 
bailo, por decirlo do una forma 
gráfica, ya ha comenzado. En 
cualquier coso, ol final del mis
mo y sus protagonistas estela
res son unos viejos conocidos 
de la afición. A poco que las co
sas no se tuerzan , lo pareja 
Lerma-Garcla Míralles se alzará 
con el primer premio del con
curso, como ya es habitual des
de hace más de once años, y 
los demás, si so me permito ex
presión tan ciclista, •a chupar 
ruedaH. Ouodorón por repartir 
los premios menores y la pe
drea. Poro aqul, ya se sabe, 
puede pasar do todo, porque 
los comparsas son los más fá
cilmente recamblables. 

Por oso, justamente por eso, 
son los que más so mueven a 
la búsqueda do un lugar al sol, 
que fuera hace mucho frío. El 
PSPV vuelve n reponer una vie
ja pellcula quo, si on un tiempo 
fue apasionante, ohora deviene 
en culebrón mexicano. Todo lo 
demás queda para Felipe y Al
fonso, pero ésa es otra historia. 

lbarra presenta 
una moción ante la 
falta de lnf ormación 
en la diputación 
~ M.GARCES-.,.-__,.-,....~~ 

El grupo popular de lo diputa
ción, ante la falta de claridad por 
parte del PSOE en la transferen
cia del Hospital General ot Ser
vicio Valenciano de Salud y las 
negociaciones del convenio co
lectivo. ha presentado una mo
ción exigiendo al p residente, 
Francisco Blasco. su derecho al 
acceso de informaciones de la 
Institución. 

La moción se acoge a la ley 
7185 de bases de régimen local. 
que reconoce el derecho quo OS· 

tontan todos los miembros da tas 
corporaciones locales a obtener 
del alcalde o presidente o de las 
comisiones de gobierno cuantos 
antecedentes, datos o informa
ciones obren en poder de los 
servicios de la corporación y re-

•, sulten precisos para el desarrollo 
de su función. Igualmente, el 
ROF regula de manera pormeno
rizada el ejercicio de este dere
cho en sus artículos 14 a 16. am
bos inclusive. 

•Ambos texros legales - se
gún la moción presen1ada por los 
¡liputados José Luis lbarra y Fer
nando Brosel- desarrollan e/ 
precepto constitucional que con· 
sagra como daracho fundamen
tal da la persona el qua ostentan 
los ciudadanos a partícipar en 
los asuntos públicos, direcra
menta o por medio de rep19son
tantos libremente elag1dos en 
e/acciones periódicas por sufra
gio universa/,,, (Artículo 23.1 do 
Ja Constitución.) 

Por todo ello. el PP pide que 
el pleno de la diputación Inste 
al presidente para que proceda 
d e forma inmediata a d ictar 
unas normas de interpretación 
y desarrollo completo de los 
preceptos que norman el acce
so a la información y por ende 
la participación de los miem
bros corporativos en los asun
tos de la entidad a la luz de los 
principios constitucionales que 
inspiran estas normas y crite
rios jurisprudenciales al efecto. 
Asimismo, el PP solici ta •que 
se dé traslado de todo al/o a 
las dinsrinras unidades admi
nistrativas para su conocimion· 
to y cumplimienlo•. 

Por otro lado, ayer todos los 
grupos de ta oposición apoyaron 
la propuesta de Manuel Madolell, 
de EUPV, sollcttando la compare
cencle del gerente, Francisco 
Cardona, para informar sobra al 
traspaso y el convenio. 
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Ferré recomienda un psiquiatra a Zamora 

La mitad del dinero 
del PSPV ·procede 
de las Cortes 
EMPAR AIGÜES ____ _ 

EJ 49% de la financiación del 
PSPV-PSOE procede de las 
subvenciones oficiales del Esla· 
do al grupo parlamentario socia· 
lisla de las Cortes valencianas, 
según aseguró ayer, en rueda 
de prensa, el portavoz de la eje
cutiva nacional del PSPV, Emes! 
Nabas. Este miembro de la di· 
recclón socialista negó que esta 
actuación pudiera suponer una 
desviación de fondos públicos 
poro financiar el portido, ya que 
on lo loy do financiación do parti· 
dos polfticos osto oxlromo so 
contempla como un roCU!SO eco
nómico lfcito paro las formaclo
nos pollticas. 

el llder del PCPV, Pedro Zamo
ra, por las afirmaciones de éste, 
realizadas a Levante-EMV, des· 
tacando que los casos Blasco y 
Va/enzuo/a lambién necesilaban 
su juez Manglano, e insistiendo 
en que muchos soclelislas van o 
acabar en la cárcel. •Zamora 
lieno /a obsesión do tirarnos a 
/os socialistas a /a cárcel. EU 
tiene un problema serio porquo 
toda su osfrategfa polftica era •I 
pacfo con e/ PP. y ahora so ha 
quedado on o/ altar y sin novio 
porquo so 18 ha puesto malo y 
no puado casarse. Yo compren· 
do fa dososporacíón do qulon 
so quodn on o/ altar sin novio, 
poro nosotros no tenemos por 
qué pagar osa obsesión, quo os 
de psiquiatra o do psicólogo•. 

El responsable da organiza
ción del PSPV destacó que en· 
tre los asuntos abordados por lo 
ejecutiva nocional en su rounl6n 
dol pasado lunes, se hablo tro· 
todo el asunto de Domocroclo 
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Nabas informó quo para osle 
ano. 1990, el presupueslo del 
PSPV asciende a 144 millones 
de pesetas, contemplAndose una 
eportaclón de 71 millones de 
subvenciones oflclalos, 29 mlllo
nos procedentes do la nporto
clón de cargos públicos, 6 millo
nes de las cuotas do los diputa· 
dos provinciales, 15 millones de 
cuotas de la Administración local 
y 8 millones de cuotas de cargos 

'de libre designación. A osto hay 
que sumar la percepción de 36 
millones wocedontos de las euo
las de mdttantes y 8.500.000 pe
setas de ingresos vorio~. 

Socialista. Al respecto, informó _ ,_ __ .-,.;..;;_....._.._ ______ ,;m...._....,,. 
que on el partido se han produ· 
cldo nueve bajas de miembros 
que Integraban esta corriente 
critica. •No sabemos sí van a 
presentarse más bajas, y no 
nos preocupa la formación do 
un nuevo partido sa/fdo do asta 
corriente. Sólo /amontamos 
que so puada dividir o/ voto do 
/a Izquierda• . Pérez Ferré ana
d ió que •o/ partido no tiono ín· 
conveniente en que los miem· 
bros de OS que quieran quo· 
darse on o/ PSOE so queden y 
sigan estando en /a corríento, 
siompro que se cumplan los 
estatutos do/ partido•. 

Con estas cifras, tanto Nabas 
como el secretario do organiza· 
ción, Alberto Póroz Ferré, pre· 
tendlan despejar las sospechas 
que sobre la financiación de par· 
!idos pollticos ha venido a crear 
el llamado caso Naso/ro, y espe· 
cialmonte las declaraciones del 
concejal popular Salvador Palop 
respecto a quo • lodos los partí· 
dos ponen o/ cazo•. Póroz Forró 
dijo que •las manllostaclonos 
do Palop las respoto, poro esto 
no quiera decir qua lo qua diga 
Palop sea e/arto. El PSOE liana 
una deuda do 8.000 mi/lonas de 
pesetas, y dífícllmento, si nos
otros pusiéramos o/ cazo, ten
drfamos asta deuda. Nosotros 
entregamos nuestras cuentas al 
Tribunal Superior de Cuentas, 
no como e/ PSUC, qua forma 
parto de Esquoffa Unida y aún 
no ha presentado sus cuenlss•. 

Alberto Péroz Ferré realizó 
unas duras declaraciones contra 

Esto miAmbro de la dirocclón 
del PSPV osoguró qua lo ojocu· 
tiva trató sobro la celebración 
de la conferencia que sobro so· 
ciolismo y ciudad está provisto 
para los dlas 25 y 26 de moyo, 
con la Intención de mejorar lo 
reorganización del partido on 
las ciudades de más de 50.000 
habitantes. La conferencia será 
Inaugurada por el presidente, 
Antonio Garcfa Miralles, y clou· 
suroda por el secretario gene· 
ral , Joan Lerma. Los congresos 
de UGT y de JJ SS fueron otros 
asuntos estudiados por In 
cúpula socialista. 

V. MARTIHEZ 

La ejecutiva convoca comité 
E.A·--,....,.--=--:-~.,.---,-.,---,..~--,,.,---,......,. 

El próximo 18 do junio so colobraró ol comitó comarcal dol 
PSPV-PSOE. según acordó la ejecutiva socialista do la ciudad 
do Valencia on una rounión celebrada ol posado !unos. Eduard 
Montosinos, socretario general de lo ciudad, declaró a 
Levante-EMV que on este comité comarcal so dorñ cuenta de 
la gestión de las distintas secretarias, asl como 1ambién se cu· 
brirón dos vacantes en la ejecutiva: una vocalla y la secretaria 
do formación, quo actualmente ocupan do forma provisional 
Francisco Hidalgo y José Ignacio Pastor. 

La ejecutiva comarcal del PSPV-PSOE trató el proyecto de 
roorgnniznción dol part ido diseñado por Alborto Péroz Forró, y 
quo tnntn polómica ostll originando on lmportnntos agrupacio
nos locales porquo introducirá cambios on In correlación do 
fuorzas ontre los distintos clanes socinlistos. Eduard Montesi· 
nos señaló 9uo •nosotros esperamos a vor lo que se dice en 
la conferencia de/ 25 y 26 de mayo para pronunciarnos. Yo os· 
toy de acuerdo con que e/ partido deba cambfar su actual os· 
lructura para conectar mejor con la sociedad y para fomentar 
una mayor participación en /a militancia•. Montesinos añadió 
que •no sil si va a sor rentable o/ crear mayor número do 
agrupaciones, por o/ Incremento do/ gasto que eso puede su· 
ponor. Esa soro una cuestión a estudiar. Lo cierto es que yo, 
como secretarlo general do fa ciudad do Valencia. no me voy 
a oponer a una reorganización del partido simplemente por o/ 
hacho do querer mantener ninguna paroota do poder. y lo que 
está claro os que seguir con agrupaciones con mil afiliados es 
una barbaridad•. 

Mitn:o!e1, 16 de mayo de 1990 

La ciudad de las 
ciencias figura en el 
presupuesto de la 
Generalltat 
VICENT M. GARCES 

La ciudad do los ciencias, pro
yocto cientifico-dldáctjco de Pre· 
sidencia de la Gonoralitat, eSlá a 
la ospora de la aprobación de los 
presupuestos del 90 para iniciar 
los pasos concretos del proyec· 
to, como la expropiación de más 
de 150.000 metros cuadrados en 
In zona del paseo de las Moreras 
de Valencia. 

En esto mismo ejercicio se 
confla igualmente en adjudicar 
el proyecto del ed~icio singular. 
Las obras, según todas las pre· 
visiones, comenzarán en 1991. 
y de no surgir Inconvenientes. 
podrlan estar concluidas en 
1993. Mientras las cuestiones 
odministrotivns van ontrando en 
la dinámica de la concreción, la 
filosofla del ambicioso proyecto 
se perfila siguiendo ejemplos de 
modelos de otros complejos 
cientlfico-didáctlcos existentes 
en Europa, aunque ninguno se 
a¡usta totalmente a las preten
siones valencianas. 

Esto última es, sin duda. una 
de las principolos conclusiones 
do la teunión ma1entda entre el 
consellor do Cultura y Educa· 
ción, Antoni Escarré; el director 
general de Presupuestos, José 
Antonio Pérez; Antonio Ten. 
profesor de historia de la cien· 
cla, y José Mario Sornaba, 
director general de Planificación 
y Estudios de la Presidéncia de 
lo Generalitat. 

El modelo mfls parecido a la 
futura ciudad do las ciencias. tal 
como adelantó Levante-EMV. 
conbnúa siendo La Viffete de Pa
rís, aunque en la reunión se pa
saron diapositivas e 1nformac.o, 
sobre el centro de Helsinki. el ce 
más reciente creación en Eu·o
pa . En este sentido, se ? ensa 
quo las dimensiones dol centro 
finlandés son demasiado reduci
dos paro In onvorgnduro del pro· 
yecto valenciano. si bien éste 
sorá mucho más pequeño que el 
de Peris. quo costó más de 
50.000 millones de peselas. 

Entre las posibilidades que se 
barajan para el proyecto está in· 
corporar colecciones cientificas 
como la del Museo Paleontológi
co de Valencia. La colección eS1á 
considerada como uno de las 
mejores de su género. y sin em· 
bargo no se ve realzada en la 
sala de exposiciones del Almu· 
din, según deslacan fuentes del 
área de Presidencia. 
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Domingo 20 de mayo de 1990 Coniw 
La mitad del dinero llega de la Administración 

El PSPV declara 
más presupuesto que 
toda la oposición 

FRANCESC BAYARRI, Valeacfa 
El Partil Socialista del Pais Valeadi (PSPV·PSOE) declara al Tribu
nal de Cuentas mAs presupuesto que el total de los partidos ele la oposf. 
cl6n parlamentaria auton6mlca. El presupuesto ordlaarlo de los socia
listas valencianos para 1990 es de 144 mlllones. La mitad, aproximada
mente, del dinero que declaran los partidos provtene de la Admlnlstra
d6n directamente y otra parte procede de los presupuestos p6bllcos de 
forma Indirecta, a trans de la caota que dan a la organlzad6n los poli
tlcos con cargos p6bllcos. Estas cuotas oscilan entre el 10% y el 20% de 
las retribuciones. 

El PSPV ha aprobado un prcsu· 
puesto de 144.500.000 para 1990. 
Este presupuesto es ordinario y 
sólo se aprobarlan gastos ex· 
traordinarios si se convocaran 
unas elecciones. De esa cifra. el 
49% proviene de las subvencio
nes públicas que recibe el parti· 
do. Concretamente, 26 millones 
son de las aportaciones recibidas 
por el grupo parlamentario. Un 
45% procede de las cuotas que 
pagan los militantes y de los por
centajes sobre los sueldos de los 
cargos públicos. 

El Partido Comunista del Pals 
Valenciano (PCPV) declara un 

presupuesto ordinario para este 
afto de 45.220.000 pesetas. De 
esta cifra, la parte más volumino
sa de ingresos -16 millones
procede de las cuotas que apor
tan los cargos públicos del parti~ 
do. También la aportación al gru· 
po parlamentario de las Cortes 
es importante, 11 millones, segui
da de las cuotas, que ascienden a 
casi 10 millones de pesetas. 

El Partido Popular declara 
unos ingresos de 10 millones de 
pesetas para hacer funcionar su 
organización en la provincia de 
Valencia. Los populares finan
cian estos gastos a partes iguales 
con las cuotas de los afiliados y 
las cuotas de cargos públicos. Un 
diputado autonómico está obli
gado a pagar al partido el 15% de 
su sueldo, mientras un concejal 
de Valencia debe entregar el 
10%. La falta de regularidad en 
estas entregas provocó una fuer
te discusión en el seno de una 
reunión de la comisión ejecutiva 
provincial del partido celebrada 
recientemente. 

Unión Valenciana afirma que 
sus gastos rondan los 25 millones 
de pesetas, mientras el CDS no 
facilitó sus cifras. Los ocho dipu
tados regionalistas entregan un 
15% al partido, mientras los afi. 
liados pagan 200 pesetas. 

Ley de Onandad6n 
La ley de financiación de los par
tidos políticos, aprobada en el 
verano de 1987, permite que se 
trasva5en a las cuentas del parti· 
do las asignaciones otorgadas a 
los grupos parlamentarios. Esta 
ley diferencia entre recursos pú
blicos y privados. 

Entre los partidos valencia
nos, los recursos privados son 
escasos, con excepción de los ob
tenidos por el PCPV. Los comu
nistas valencianos consiguen 
más de ocho millones de pesetas 
al afto con la venta de bonos del 
partido, comisiones por la distri
bución de la revista Mundo Obrr
ro, y a través de la organización 
de las fiestas anuales de esta 
fuerza polltica. 

Los presupuestos extraordi· 
narios para tiempos de eleccio
nes se confeccionan fundamen
talmente a través de los créditos 
conseguidos de las entidades fi. 
nancieras. Otro sistema, de me
nor cuantía, son las aportaciones 
que efectúan los candidatos y afi. 
liados más relevantes. A lo largo 
de 1990 no hay previstos comi
cios en el País Valenciano. 
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CARLES FRANCESC 
El ex conseller Rafael Blasco. tras prestar declaración enlo la Audiencia, el pasado mes de marzo. 

El ex 'conseller' de Obras Públicas y el titular de la Diputación de Alicante, acusados de delitos 

Tres juzgados valencianos investigan casos de 
presuntas corrupciones que implican al PSOE 

FRANCESC DA YARRI I ANA CllArA. Valencia 
Tres jt1ttes valencianos - J uan Climenl, Carmen 
Soriano y Luis Manglano- lramilan dlllgencias 
~obre prc~unto~ delitos c:ometldo~ por cargo~ ~oci a· 
ll~ t ·~ o runclonulo11 de admlnl81ruclonc8 gobcrn•· 
du por el PSOE. Climenl lnvosliga un posible coh<>
c:ho dt l tx corutlkr de Obras Públicas Rafael Olas· 

co. Soriano esludia las querellas de CDS e JU con· 
Ira el presldenle de la Dipulación de Alicanle, Anlo
nlo Fernándcz Vnlenzuela, por conceder a sus em· 
prcsu: crédito~ de In Caja Pro"incial. que prc~lde. 
M11 nJ.:l11no rrnmih1 diliJ.!cncius contrn dos funcion1· 
rlos de O bras Públicas c¡uc pidieron dinero a dos cm· 
presarlos a cambio de focililar una recalificación. 

Las diligencias tramitadas por el 
juez Manglano sobre presuntos 
cohechos cometidos por miem
bros de Part ido Popular (PP) 
contienen referencias al denomi
nado caso 8/asco. " Pues que le 
han pillado en una recalificaci6n 
pidiendo un pt•ajr, pero segura
mente era particular. Pero él te· 
nia ya muchos ptaju. por lo tan· 
to ahí lo sabían ... Ha sido puta
da entre e llos para agarrarse a la 
linea ... •. Con estas palabras, 
Salvador Palop explicaba a Án· 
gel Sanchis el denominado caso 
8/asco. 

El fiscal jefe del Tribunal Su· 
perior valenciano, Enrique Bel· 
trán, presentó una querella con· 
tra Rafael Blasco y otras cinco 
personas el pasado mes de enero 
por un delito de cohecho. Según 
Beltrán, el consejero pudo propi· 
ciar irregularidades en la subasta 
de unos terrenos públicos situa· 
dos en el término municipal de 
Paterna (Valencia). No se trató 
de una recalificación como creía 
Salvador Palop. Los terrenos sa· 
lieron a la venta por un precio 
muy inferior al real. Dos empre
sas. una próxima a los socialistas 
y otra cercana a UGT . optaron 
primero a un concurso y después 
a una subasta para hacerse con 
la propiedad de esos terrenos. 
Tras salir a la luz pública las pre· 
suntas irregularidades. funda
mentalmente el gran abarata· 
miento del precio. la subasta 
quedó desierta. 

Salvador Palop aseguró en su 
conversación con Ángel Sanchis 
que los dos hermanos de Rafae l 
Blasco también habían cobrado 

ptajes. Estos dos hermanos son 
Jordi Blasco, que fue diputado en 
el Congreso en la anterior legisla· 
tura, y Francisco Blasco, presi· 
dente de la Diputación de Va
lencia. 

La inves tigación fiscal se 
basó, como en el c'tLW Na.seiro, en 
escuchas telefónicas. Como en el 
asunto que afcctn al PP, la poli· 
cia buscaba dat os sobre otro 
asunto, el caso Calpt, pero se en· 
contró con las supuestas irregu· 
laridades de la subasta. En el 
caso Calpt , que tramita ahora el 

juez Manglano, aparecen impli· 
cadas cuatro personas, dos de 

. ellas funcionarios de la Conseje· 
ria de Obras Públicas: lnmacula· 
da Sancho y Rubén Munoz. Se· 
gún los dos empresarios que de· 
nunciaron estos hechos. los dos 
func ionarios les solicit:1rnn JOO 
millones de pesetas por fac ilitar 
una recalifieación de terrenos en 
Calpe (Alicante). 

La salida a la luz pública de 
este caso, hizo saltar por los ai
res el pasado mes de enero un 
pacto secreto ante notario que 

Magistrados en el candelero 
EL rAIS, Valencia 

Juan Climcnt. de 42 anos, tra
mita el denomin:1do caso Dios· 
co por ser magist rado del Tri· 
bunal Superior de Justicia vn· 
lenciano. La con dición d e 
diputado autonómico de Rn
facl Blasco, cargo que aún 
conserva dentro del grupo so
cialis ta, es In razó n de que 
este tribunal entienda de l 
nsunto. 

Climent t rabajó como se· 
cretario general de la Conse· 
jcrin de Presidencia cuando 
Rafael Blasco ocupaba la d i· 
recciún <le e'tc departamento. 
Durnntc dos :1nos. d e 1983 a 
1985, Climcnt fue. por tanto. 
suhordi nadn tic Blasco, a 
quien ahora investiga. 

Luis Manglano ha saltado 
a In forna por In tramitación 
de lns primeras diligencias del 

llamado caso Naseiro. Man· 
glano tiene 36 anos y es miem· 
bro de Jueces para la Demo· 
cracia. No rchúye atender a 
los medios de comunicación y 
esto ya le ha acarreado pro· 
blcmas. Además de las criti
cas recibidas en el caro Nasd · 
ro. sufrió un plante de los in· 
culpados en el caso Calpt. 

Estos inculpados se nega· 
ron a facilitar una prueba pe
ricial porque consideraban 
que Manglano había prcjuz· 
gado el caso en unas declara· 
cioncs a televisión. 

Carmen Soriano tiene 31 
a~os y es titular del Juzgado 
de Instrucción número 5 de 
Alicante. Entrb en la carrera 
judicial en 1988 y hasta hace 
unas semanas ejercía como 
juez de distrito en la localidad 
cordobesa de Cabr:i. 

regia en este municipio turístico. 
La socialista Violeta Rivera es la 
alcaldesa y hastn enero la avala· 
ha 11 11 pacto :une not:uio ent re 
PSOE. PI•. CDS y l J11 iú 11 Valen
ciana. según el cual el concejal 
que rompiera el acuerdo debía 
pagar 20 millones de pesetas. 

El tercer caso afecta al presi· 
dente de Diputnción de Alicante, 
Antonio Fcrn:lndez Valcnzuela. 
CDS e Izquierda Unida han pre· 
sentado querellas contra el. Se· 
gún los querellantes, Valcnzuela. 
que tambicn preside la Caja de 
Ahorros Provinci:il de Alicamc 
(CAPA), aprobó créditos de más 
de 123 millones para las empre· 
sas de su propiedad , Gráficas 
Dinz, SL, y Encuadernaciones 
Moscú, SL Es tas empresas im
primieron las papeletas de las 
elecciones. y realizaron trabnjos 
para In CAPA y e l Ayuntamiento 
de Alicante. 

El caso de Ródenos 
Estos tres casos siguen su trami
tación. mientras unjleco del caro 
Nnseiro, que implicaba a la alcal· 
dcsa socialista de Valencia. Cle· 
mentina Ródcnas. ya ha sido ar· 
chivado por el.juez Manglnno. 
En una convcrsnción entre los 
concejales populares del Ayuntn· 
micrHo de Valencia José Lui s 
Olivas y Salvador l'alop se hacia 
referencia a unn supuesta comi
sión cobrada por Ródenas que 
había ido a parar al partido. 

f: sta fue una de las evocacio
nes n las actuaciones de otros 
partidos. Una pcrsonn relaciona· 
da con la investigación comentó 
al final de los interrogatorios a 
los seis detenidos por Manglano: 
"'Seria injusto que este caso sólo 
perjud icara al PP". Po!\tcrior
mcntc, un abogado. Javier Doix. 
se ha convert ido en el defensor 
de dos casos con similitudes: Ra· 
fael lllasco y Roscndo Nasciro. 

Retrato 
de familia 
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EL PAIS, Valencia 
La investigación llevada a cabo 
po r el magistrado valenciano 
Luis Manglano. en el llamado 
caso Na.seiro. no sólo ha salpica
do a dirigentes del Part ido Popu· 
lar. sino que ha puesto de relieve 
la sospecha de que los grandes 
partidos utilizan el cohecho de 
forma sistcm:itica para fi nanciar· 
se. Una de las personas rel::icio
nadas directamente con el caso 
definió la investigación como "'un 
ret ra to de familia" de la política 
en Espa11a. De hecho, cargos pú· 
blicos de Unión Valenciana de 
Valencia y de Cullera también 
aparecen relacionados en las dili
gencias que se encuentran en la 
act ual idad en el Tribunal Su· 
prcmo. 

Fuentes relacionadas con la 
investigación han se¡,aJado que 
Man glano hubiera obtenido 
pruebas contra dirigentes socia· 
listas valencianos si la investiga
ción no se hubiese interrumpido 
:::iccidentalmcntc. 

De hecho. el propio Mangla· 
no abrió tras el caso Naseirn unas 
1rnev~1 s diligencias. que poste
riormente fueron archivadas por 
falta de pruebas. para compro
har la veracidad de una conver
~aciú11 en la que Salvador Palop 
comenta que la alcaldesa de va
lencia. la socialista Clementina 
Ródcnas. ha cobrado una comi· 
sicln de 20 millones de pesetas 
por Ja concesión de una licencia 
de obras para construir un hotel 
en la plaza San Agustín de esta 
ciwad. Palop explica que el con· 
cejal delegado de Hacienda. el 
tamhién socialista, Juan Ballcs· 
ter. hi1.o de intermediario. 

Comi~ iones millonarias 

Dos de la!\ pcr~onas investiga
das. - Roscndo Nasciro y Salva
dor Palop-. por orden de Man· 
glano . comentan en las cintas 
que los socialistas pudieron tnm· 
bién cobrar presumiblemente 
una comisión por 1a adjudicación 
de In contrata de limpieza de Ali· 
cante. 

El día 11 de abril. dos días 
después de que el magistrado de· 
cit.licra t.lctcncr a "" i mplic~uJo, 
en el t•asu Nu.st'iro. el pleno del 
Ayuntamiento de Alicante apro
bó con los votos favorables de to· 
dos los grupos municipales, a ex· 
cepció n de Izquie rda Un ida. 
conceder la adjudicación de la 
recogida de: residuos y limpieza 
de la ciudad a la empresa Cons
trucciones y Contratas, SA. El 
equipo de gobierno de Alicante 
cst:i integrado sólo por socialis
tas y presidido por José Luis Las· 
salctta. 

La empresa Construcciones y 
Cont ratas obtuvo la conces ión 
por un periodo d e 1 O a~os y por 
un coste total de 21.000 millones 
de pese tas. Fuentes municipales 
calificaron esta operación como 
el .. contr~tto del siglo", por ser la 
mils cara en la historia del Ayun
tamiento. 

En las cintas los d irigentes po
pulares muestran su dc:scngafto 
por haber perdido la comisión de 
esta operación. que suponía una 
ganacia de unos 100 millones de 
pesetas. Según se desprende de 
la conversación. los socialistas 
pactaron supuestamente con la 
otra empresa que, al negociar 
con el partido mayoritario, tuvo 
q ue dar prc:rnmihlcmcn 1e una 
comisión mayor. que según la.s 
pr:ict1cas habituales pudo situar· 
se en torno a los 250 millones de 
pesetas. 
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Discrepancias en el PSPV por la creación de nuevas agrupaciones 

Lerma insiste en que los socialistas 
cambien su mensaje y su organización 

ANA CHAPA, Valencia 
El secretario general de los socialistas valenc.la· 
nos y presidente de la Generalitat, Joan Lerma, 
que c.lausuró ayer por la mailana las jornadas so
bre Ciutat i socialisme, afirmó en su discurso que 
el nuevo mensaje político debe ser el de la solida· 

ridad, e insistió en la necesidad de que los socia· 
listas modifiquep su discurso político y su organi· 
zación. Lerma restó ayer importancia a las críti· 
cas que ha provocado en algunos sectores del par· 
tido la propuesta de creación de nuevas agrupa· 
ciones locales. 

En el acto de clausura de las 
jornadas, que se han celebrado 
en Valencia el viernes y el sá· 
bado, Joan Lerma insistió en la 
necesidad de ampliar el mensa
je socialista para que llegue a 
las nuevas clases sociales urba
nas y reconoció que los parti· 
dos se han despegado de los 
ciudadanos porque no han sa
bido reflejar lo que sucede en la 
sociedad. 

"Si queremos conservar la 
mayoría social en este país" , 
afirmó Lerma, "debemos ar
ticular las nuevas capas socia
les emergentes; si queremos re
presentar a un espectro social 
mayoritario debemos ampliar 
nuestro mensaje". 

Estas jornadas se enmarcan 
dentro de una amplia campana 
del PSOE para recuperar te· 
rreno electoral de cara a las 
próximas elecciones municipa· 
les y autonómicas que se cele· 
brarán en 199 1. La pérdida de 
las alcaldía de Madrid y de la 
mayoría absoluta en los ayun
tamientos de grandes ciudades 
ha provocado que los socialis· 
tas, a un afio vista, se planteen 
la necesidad de conseguir e l 
voto de las nuevas clases socia
les urbanas. 

Para los militantes socialis
tas es necesario que el partido 
adapte su estructura y actua
ción a las nuevas realidades so· 
ciales. En las conclusiones se 
propone la ampliación del nú
mero de agrupaciones locales 
que exis ten actualmente, de 
manera que sean más peque
ílas y más operativas. 

Sin embargo, la transfonna
ción de las asociaciones locales 
ha provocado ciertas discre
pancias en el partido. Por su 
parte, Joan Lerma reconoció la 

CARLES FRANCESC 

Joan Lerma, en la clausura de las Jornadas sobre Clutat J soc/allsma. 

existencia de algunos enfrenta
mientos por el proyecto de 
creación de nuevas agrupacio
nes locales en las grandes ciu
dades, aunque restó importan· 
cia a las criticas. "La visión in
novadora", dijo Lerma, "triun-

fa siempre al final, aunque 
cueste desprenderse de las tra
diciones". Otras fuentes sefla· 
laron que las críticas respon· 
den sólo al temor de algunos 
secretarios de agrupaciones a 
perder parte de su poder. 
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Lerma asegura que el mensaje de los socialistas debe 
ampliarse, pero no en función de resultados electorales 
La ciudad no puede ser sólo un 

elemento de reflexión en función 
de los resultados electorales, sino 
en función de las posibilidades que 
se le ofrecen al ciudadano de vivir 
cada dla mejor, según el secretario 
general del PSPV- PSOE, Joan Ler
ma. que ayer clausuró las jornadas 
"Socialismo y ciudad", preparadas 
por Alberto Pérez Ferré, secretario 
de organización de esta formación 
polhica. 

Lerma se refirió a la necesidad de 
que las ciudades sean centros de 
solidaridad, "y no hablamos de in
fraestructura. que las vamos a ha
cer. sino de cultura. educación ... " . 

El presidente de la Generalidad 
Valenciana reconoció que el mensaje 
de los socialistas tiene dificultades 
para llegar a los habitantes do las 
grandes ciudades, e insistió en la ne
cesidad de que se trabaja por conse
guir transmitir, a través de los mili -
1antes y de los medios de comunica
ción. la solidaridad a la sociedad. 

El secretario general de los socia
listas valencianos recalcó a lo largo 
de su discurso que " lo fundamen
tal es e quien ve dirigido el mensa
je, y nuestro mensaje se dirige e la 
clase obrera. pero para articular 
una mayorla social debemos am
pliar nuestro mensaje a las nuevas 
capas sociales emergentes". en 
una clara alusión a las clases me
dias urbanas y a los sectores no 
asalariados. 

Joen Lerma se dirigió a sus com
pa~eros asegurando que es nece
sario "ampliar nuestro discurso y 
nuestra orga nización". aunque pa 
ralelamente reconoció que "es po· 
siblo que esto suponga algún en
frentamiento con la visión innova
dora, pero al final ésta siempre sale 
triunfa nte". 

(AA.Ll.) socialistas en las grandes 
ciudades. 

conseguir que las ciudades sean 
centros de solidaridad. 

Lerma aprovechó su presencia en 
las jornadas sobre "Socialismo y ciu
dad" para lanzar un pequeño mensa· 
je sobre lo que iba a ser su discurso 
pocas horas después en la clausu)i' 
de las jornadas celebradas en Beni
dorm por el Consejo de Cámaras de 
Comercio, Industria y Navegación de 
la Comunidad Valenciana. Al secretario genera: del 

PSPV-PSOE le preocupa. según 
afirmó ayer, que el mensaje llegue a 
los trabajadores y a las nuevas ca
pas sociales. y de una fo rma más 
accesoria el modo de hacerlo llegar. 

Las AA.LL. debaten los proble· 
mas que tienen los ciudadanos. la 
sociedad. "poro hoy quo consogui r 
que la comunicación so ostablozca 
también ·desdo dentro del partido 
hacia · la sociedad", según Lerma. 

El presidente destacó que las 
preocupaciones de .. muchos ciuda
danos que han dejado de lado la 
polltica son cuestiones que tienen 
que ver con los derechos humanos. 
con le ecologla y con la forme en 
quo so vivo en los ciudades. Estas 
preocupaciones. según l ermo. de
ben ser asumidas por une fuerza 
polhica cuyo principal objet!vo es 

J oan l erma rechazó que este ob
jetivo tenga nada que ver con la pro
ximidad de uno campaña electoral. e 
indicó que el PSPV-PSOE no ho ido 
o la zaga de la sociedad en estos 
aspectos, aunque lo primordial "es 
que estas cuestiones se asuman en 
un programa de gobierno''. En este sentido. Joan lerma índi

c6 que los empresarios deben estar 
preparados para producir más. mejor 
y más barato si quieren no quedarse 
atrés en el proceso europeo que esté 
n punto de culminar con la elimina. 
ción de barreras. en e l momento que 
entre on vigor el Acta Unica. 

No obstante. Joan Lerma indicó 
que no existen reticencias e n su 
partido al proyecto de creación de 
nuevas agrupaciones locales 

El secretari o general del 
PSPV-PSOE, después de esto baño 
de doctrina. q ue sus compañeros 
de partido siguieron con un gran 
ln ler~s al ver el gran cn1usiasmo del 
presidente. se refirió a cuál debe ser 
la actitud de los empresarios ante la 
inminencia del mercado único. 

~lcotllleo 

Teresa l aguna 

La alcaldesa está guapa 
El otro dla nos e ncontramos a la alcaldesa 

cenando con su marido y unos amigos. 
Estaba realmente guapa y relajada. Vos
tia un traje sobrio de linee que quedaba 
compensado por el brillante color rosa 
fucsia que le iba muy bien al moreno 
cabello de la alcaldesa. Iba sencilla como 
de costumbre ... pero con ropa favoreceª 
dora, no vut ld1 por 1u1 1n1mlgo1. 

Les delicias de Glmeno 

Glmeno es une tiendecita pequena en le 
calle Jorge Juan. pequena. pero grande 
en lo que a gast ronomla se refiere. Pro· 
paran los més deliciosos platos para lle
var a casa que imaginar se pueda. per
fectam ente presentados y a precios muy 
asequibles. Solucionan desde la cona 
m6s sofisticada a la comida més casera 
para uno de esos dlas en que usted. so
flora. no entrarle en la c ocina ni atada. 
Recomendamos la paella. las croquetas 
y el rosbif. 

Vigilancia en motocross 

La ctiesti6n de la vigilancia en el viejo cau
ce del rlo perece que va a ser resuelta. 
Primero. s e pondrán verjas en los acce
sos que. como sucede en Viveros. so ce· 
rrar6n a Ultima hora de la tardo. Asl se 
evi tará la e ntrada de desvalijadores o de 
drogadictos. Y, segundo, habrá policla 

que. con motos de cross, recorrerán ol 
rlo lncensablomente pare evitar sustos a 
los ciudadanos. lo de le policla e caballo 
ore muy complicado y de escaso resulta
do. A ver si esta idee do resultado. En 
principio, parece buena. 

Reclutas tardlos 

loa diputados autonómicos Enrique Ferré, 
Jaime Botella, Juan Gayé, Enrique G6-
mez y José Vives. todos ellos del PP, 
juraron de nuevo le bandera. durante los 
actos que ayer so organizaron en More
lla con motivo del Ola de le Bandera. 
Estos cinc o diputados han respondido a 
la Invitación hecha por el alcalde de M o
rella, que a su voz es t ambién diputado. 
J osé Vivos. Por cierto. al alcalde do Mo
rolla le llaman Joricó. porque se le caen 
las murallas. 

Juan Carlos y Mariso se casan 

Mar Isa es hijo do Pablo Martlnez Fern~ndez 
y Morle Luisa López. propietarios de uno 
do los mejores y más honrados restau· 
rentos do Valencia. ul os Madrilesn. e n 
lo a venida del Antic Regne. Ma risa so 
casa con J uan Carlos Almonacid Martl· 
noz el lunes 28, a las 1 O do la mai1\ana, en 
lil Rool Basllica do Nuestra Señora do 
los Dosamparedos. Una pareja que me
rece toda la fe licidad del mundo. 

Campillos, operado 

El portavoz de lo minorla valencionista e n 
las Cortes, Ma nuel Campillos. se en
cuentra bien. Asl lo afirm an con alegria 
sus compofteros del grupo parlamenta
rio, tras haber sufrido recientemente 
una Intervención quirúrgica. Manuel 
Campillos, cumplidor de su t rabajo por 
naturaleza. no tuvo mb remedio que 
f altar a la última 1esl6n del pleno de lea 
Cortes. Oue se mejore. 

... Continuemos con los altares 

La luche por l a l impi eza de la Lengua Valen· 
ciano no os nueva en el Ayuntamiento. 
Hay dos concejalas que no han coincidi
do. Una la defiende y otra pesa ollmpi
camente. l as dos perte necen e l Altar de 
Ruzofo y, o una de ellas. Lola Garcla 
Broch, clara y sincera donde las haya. le 
tumba ron on un Pleno todo lo referente 
a la lengua vale nciana. lo curioso es que 
fue ot ra concejal, Alicia Boedo. la que 
después do prometer que voteria a fa
vor, no lo hizo. 

El Alter en cuestión quo. dice. rezuma va
lencianla por todos los poros:. está ente· 
rado y continúa bendiciendo a Alicia 
Boado. Sin ombargo. l ola García Broch. 
consecuente se ha dado de baja por es
crito. LA que juega est e altar? 

Domingo, 27 de mayo de 1 S9Q 

OS se presentará 
a las elecciones 

valencianas 
Oemocrácia Socialista. que 

el pasado viernes fue inscrita 
en el registro de partidos polí
ticos. he anunciado que se 
presentará a las elecciones 
autonómicas y mu nicipales de 
la Comunidad Valenciana. se· 
gún su secretario general-por
tavoz. Manolo Rivas. que ayer 
se desplazó a Sevilla. 

Rivas será. junto a Mari Cruz 
Soriano, el organizador de la 
campa~a electoral de OS en 
Andalucla. que presentaré lis
tas en las ocho provincias. 

El objetivo de este recién 
nacido partido es. según Ri
ves. "fijar el sello de nuestro 
logotipo, porque sabemos que 
la respuesta no será muy gran· 
de. Nosotros t e nemos una 
campar.a muy limitada de re· 
cursos, y sólo nos podemos 
gastar 50 millones. mientras 
que 101 otros partidos dispo
nen de una medie da 250 e 500 
millones". 

OS ofrecerá a los andaluces. 
según Manolo Rivas. "el otro 
part ido socialista. Vamos a 
hacer ca mpar.a a la antigua. 
mb de cella. boca 1 boca y de 
c onvencimiento de l militante. 
En cualquier ceso. el dla 2 ten
dremos un acto público en Se· 
villa de constitución oficial del 
partido, y alll se reunirén 300 
delegados nuestros" . 

Rivas tembién anunció ayer. 
antes de emprender su viaje a 
Sevilla, que OS se presentaré a 
les elecciones municipales y 
autonómicas e n la Comunidad 
Valenciana. y presentará listas 
en el 80% de los municipios. 
"Ya tene mos agrupaciones 
montadas. como le de l 'Horta 
Sud, y el pertido he penetrado 
también en Castell6n" . 

La pretensión de OS ante 
estos comicios es "incorporar 
a la sociedad civil a las lisus. 
qua son abiertas, y supone la 
participación m 6xima de la 
democracia"'. 

T. L. 
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Con el visto bueno de Lerma prepara una convulsión política 

Montesinos Hva a por" los alcaldes de Foios, Meliana v Albuixech 
El mastln !Ñs leal que hasta la 

fecha ha tenido Joan Lerma, Eduar· 
do Montesinos. tras tirar por la ven· 
tana los restos del alcalde de Valen· 
c1a P6roz Cesado, y rociar su despa· 
cho de ambipur paro que no queden 
n1 partlculas de su colonia en sus· 
pensión. ha dejado caer su orondo 
cuerpo sobre lo comarca de l'horta 
Nord para modificar. con sus argu· 
c1as, lo que decidieron hbrcmcn1e los 
urnas. 

Hablo, cloro, de uno pelea en los 
mismo• intest inos dol PSOE. unn 
cruzado conua los infieles al apnro10. 
conua los " ciscarlstas" que ya fuo· 
ron anatemizados. y a los que ahora 
quiere hacer picadillo de la huena 

Ayudado por algunos miembros 
de Izquierda Soc ialista, ---<::orriento 
que saca lustre a los escalones do la 
calle Albacet&-, y "walleses" . -
sindicalistas principalmente de la 
F0<d. tr6nsfugas de varias centrales 
y/o panidos--. ya hizo caer al alc:al· 
de de Moneada. Leonardo Marga· 
reto; tiene noqueado al de Foios. 
Jos6 Vicente Martl. y ahora ha sa lí · 
do corriendo (como to coja te vas o 
enterar) delrb de los alcaldes de 
Meliana y Albuixech. Cristóbal Ca· 
ures y Rom6n Gimeno, a quienes 
les ha anunciado que tienen los dfas 
contados. 

Hacene con e l control 
de le com a rca 

Los objetivos d e MontMinos De· 
prlu-deprisa e• conseguir el con· 
trol total de la c omarca para ofre· 
cérsela sobre una almohada a Lar· 
ma y que le nombre otra vez cabo· 
lloro de la calle Albacete. 

El punto cero fue el congreso de 
Albuixech en diciembre. Leonardo 
Margaroto. obtuvo el 33% de los vo· 
tos los que le suponlan el respaldo 
del sect0< ''eisc:arista". Su oposit0<. 
un t0<pedo de Montesinos (torpedo 
del fontanero) , el sindicalista Paco 
Ruiz se llevó el 67%. Ruiz no tenla, ni 
tiene. llSC8ndente en la comarca. 
pero fue respaldado como he dicho 
PO< IS, y los "wallesu" de la linea 
de BurjtlSSO~ pueblo dinamita en el 
que se han hecho fuenes los hom· 
bfM de Chevarrlas. la mi1ad de la 
plantilla de la F0<d pa5ada del tajo a 
la Vl58 y que ya desbancaron al ante· 
rior alcalde de un manotazo. 

Dos ceramelit os 

Pero os que hoy dos caramolitos 
do lo més dulcecltos: Foios y El 
Pulg. Parecerán dos pueblos pe· 
queftos pero son. tras Burjassot. lo• 
de mayor afiliación de toda la co· 
marca y por ello pueden decantar la 
secretarla general. En Burjassot se 
conspira mucho pero se afilia PoCO. 

La nata del pa5tellllo son Albui
xech y Meliana. por ello serán (ojo 
al dato) la5 próximas en caer. La 
pista 85 tan burda como les habitua· 
les maniobres do Montesino• aun· 
que le salgan bien, que ese es otra 
cuestión. Al alcalde de Meliane yo lo 
tienen centre la cuerdH el favorecer 
una comisión invHtlgadora de posl· 
blM inegularidadff urbanlstic:as que 
le ha salido de un fl0<ero sin que se 
dtera cuenta, y ederÑ! con el ca· 
munaje de estar propiciada por la 
oposición. Otra ventaja es que eslo 
alcalde "pasa" de conspirar en el 
partido. o lo que es lo mismo. es un 
mulo blanco para M ontesinos. que 
no hace otra cosa. 

De esa comisión los "lermistas" 
no van a selverle. Ou6 va. Todo lo 
contrario: vnn diciondo o quion 
quiera cirio quo os10 alcalde os 
"muy atlpico" porquo realizo un 
trabajo de la esfera de la conllruc · 
clón aln Htar colegiado "y alguien 
qua maneja el PGOU, no puada lit· 
ver 1ntr1 m1no1 solares y pisos. 
eso 11 Irregular", como queriendo 
decir que del dicho al cohecho sólo 
hay un trecho. Lo tiene tocado 

L'HORTA 
NORD 

MUNICIPIOS 
CON ALCALDE 

SOCIALISTA 

Rafelbuñol 

• Poblaciones con agrupación socialista 
" ciscarista": 

• Poblaciones con agrupación soc ialista 
" lermista": 

• Pueblos que no acaban de decantarse o 
con equilibrio de fuerzas: 

Alfara d el Patria rca. 
Moneada. 
Foios. (Ultimamente hay divisiones internas.) 
Vinalesa. 

El Puig. 
Massamagroll. 
Albuixcch. 
Albolat d eis Sorells. 
Rocafort. Bonrep6s y Mirambcll. 

Godella . 
Alm6cera. 
Manises. 
Ouart de Poblet. 

Patema. 
Burjassot. 
Alboraia. 

Películas 
Ou6 riso , oye. Me acabo de acordar que cuando conté que Monlo· 

sinos maniobraba para forzar un congreso extraordinario del PSOE 
do l'Horta Nord, para hacerse a Morgaroto y dejarlo en la cuneta, 
coincidl con Juan Lerma y en t ono cordial me llamó "pcliculcro". 

Luego resulte que ve y todo lo que d ijo -digo todo- se produjo, 
Incluso en el mismo orden. los mismos tiempos, y ganó e l "wallosn" 
que anuncié en el reparto. Vaya pollcula. Ton real como la vida. 
Como se ve los nombros y sl tunclonos utilizadas no eran Invento· 
das, y cualquier concidoncla con la realidad ara la realidad misma. 

Ahora vuelvo a anunciar, y no como profeta sino como observa· 
dor polltico. el pirull que tiene embastado Depri5a·deprisa. Lo 
cuento entristec ido. de verdad. cr6anme. porque cuantos mis aftos 
llevo en el periodismo y en la vida. menos y peor me fumo que por · 
ambiciones de personas o gruplllos, se llegue a forzar el motor de 
un partido incluso a riesgo de fundirle la culata. El PSOE es mayorl· 
tario en l'Hona Nord, paro eso no es bastente; ahora deben ser 
mayoritarios .. los larmistas", y a qui en se oponga. llega orondo el 
fontanero Montesinos. le coloca un papel por entre 101 dientes 
como si fuera une meche y le pego fuego daspu6s sin importarle 
qu6 honorabilidad o qu6 aor humano aalt• por loa aires. 

¿Lo ves?, ya me he puesto ornvn. Pues bien, serio por 1orlo d iré 
algo mAs: un pecado quo dobo arrastrar In democracia aspnftola 01 
que en puestos clave se haya colocado a persones sin preperacl6n 
Ucnlce, profesional ni polltlca. A muchos conaplredores quo han 
pa.udo de le linea de montaje do la Ford 1 la Vlu. de emplooa c11l 
musculares a retozar por los presupuestos generales. Y Lerma a.abe 
la verdad que digo. pues por esto. tan humillante. comen en su 
mano las pegejosas palomas del ocio y la sumisión. 

E5 más l~ci l ol de Albu1Xech. no 
es necesauo n1 desprestigiarlo. por· 
que ya gobierna de una forma colo· 
giada; es ··ciscarista", deja los ges· 
tiones en la comisión de gobierno y 
confla cicgamonlo on su primor lo · 
nionle do alcnldo. Es 1ompornmon · 
1al y a veces hasta pintoresco. Ya 
t iene la agrupación absolutomonto 
d ivid ida. por eso clavarlo la doga 11 
cosa de niflos. 

Los casos do Foíos y El Pulo 

En cuanto a Foios el alcalde ya 

ha sedo tocado Desprevenido le 
dieron unn patada en el trasero. lo 
sacaron de la agrupación local. 
Luego hn seguido una campo~a 
trufada do vordad·mentíro y la do· 
cumontnci6n ·salo do nquolln cnsa 
hacio lus fotocopiadoras como si 
fueran opun1cs de M ate. El nmbicn · 
to local no puede estar m6s " enra· 
recldo" . 

El Puig, decla. es la clave porque 
en oquello agrupación "hay sus 
més y sus menos··. El alcalde es 
lerm1s1a a rabiar y montcs1ms1a 
hasta la fatiga Pasa más 11empo -

Rafolbuftol. 
Puebla do Farnals. 
M useros. 
Massalfa~r (tiene una leve mayorla ··cisca · 

rista" ) . 
Meliana (uene una leve moy0<ia ··ciscarista"") 
Tavornes Blanques. 
Mislata. 

aseguran- en Valencia con él q ue 
en su pueblo. Pero . . le estén dando 
el mismo 1arabe para la tos que 
Montesinos receta normalmente y 
so ha oireado uno º'posible" reln· 
c ión del alcalde con Juon Guerrn. 
un nombro que hzna. Alll lo Que do 
verdad se quiere os dofoncstrar a 
Julién Oriola. 

Una comarca m ited y mitad 

La relación de lucr1ns, on os1os 
momentos. en la comarca está muy 
pero que muy igualada. con una 

ventaja: Ci pri1no Ciscar est6 en 
Madrid de diputado. por ello cada 
fin de semana cuando vuelve a 
casa, se encuen1ra con q ue le falta 
un mueble, un 1arr6n. una agrupa . 
c ión, un alcalde o un apoyo Anto· 
nio Asunción ya tiene bastante con 
ser d irector general de Prisiones. 
pero cuando regrese no le quedara 
ni le silla. ¿Para qué todo esto? Es 
una pregunta estrictamente ret6ri · 
ca: al final de la serpiente mult1co· 
lor estltn los congresos en p1rbm1· 
de. de subida y de ba¡ada. El fed e· 
ral (el d e toda España, vamos) serA 
a mediados de noviembre. después 
de las andaluzas. pero primero hay 
que hacer los comarcales, y el de 
pals para elegu comprom1sarios 
Desp ués, los congresos e n casca· 
da. el de Pais, los comarcales y los 
locales; de ahl saldrán las lista s. 
pnlabra m~g 1c• on el PSO E. los 
nombres de quienes tendrán car 
gos. Nada menos. 

El aoporte q ue tiene M11gareto 
decle. es del 33%. pero ese doto es 
del mes de enero v caduca El S•s· 
tema tan vasto que ut1hza M ont e· 
sinos para sus maniobras, ha he· 
cho que m uchas buenas gentes de 
la militancia soc1ahsta se re plan · 
teen su apoyo a Mugareto y se lo 
vuelvan a dar pot el .. efecto t>oo 
merang··. 

He oído op1n1ones en el senhdo 
oe que están d ispuestos a votar otra 
vez a Margareto "a pesat' del pro· 
pio Margareto. Bien. Pero el asunto 
os que para el congreso federal 
Bur1assot tiene delegado -d1rec10. 
pero hay que hacer un congreso "de 
los restos .. que quedan auettOI. v 
6se lo puede ganar e l c1scan&mo si 
no se le desmonta antes el aoarato 
No s.é s1 me explico 

R. Bellveser 
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Cuatro claves para entender la crisis del PP 
JOSEPTORRENT~~~~ 

El Partido Popular atraviesa 
en la provincia de Valencia una 
de las crisis más profundas de 
los últimos tiempos. A las her~ 
das inflig;~as por al caso Ns· 
seiro hay que al\edlr ta falta da 
liderazgo y de dirección política 
de Pedro Agramunt y, tal vez 
como consecuencia de osto, la 
reaparición de íos enfrentamien
tos cainitas, históricos ye en la 
vida de esta organización. Los 
orígenes de esta crisis no se 
encuentran únicamente en el 
escándalo de la financiación del 
PP. sino que hay quo buscarlos 
en el congreso do Sevilla. Dos· 
de entonces, Agramunt, como 
dice el tango, ha Ido cuesta 
abajo en Is rodada. Algunas de 
las claves que posibilitarfan en· 
tender la actual situación en quo 
se encuentran los populares 
son les siguientes. 

• Le han perdido el r espe
to• . La marginación del prosf· 
dente provlnclel de la ejecutiva 
nacional del partido on Sovllln 
fue el pístoletazo de salida que 
esperaban muchos de los ad· 
versarios de Agramunt para lan· 
uirse sobra él. El ex prosídonlo 
do le CEV 11096 111 PP con todas 
les bendiciones. Suyo era el po
der y la glorie. Poro su estílo, 
sus formes y modos do dirigir la 
organlzaci6n le creó pronto ene· 
mígos, Incluso entre aquellos 
que habían deposttado on ól su 
confianza. 

Agramunt tenía plenos pode· 
res para hacer y deshacer. Ere 
una figura nueva, de trinen; vo· 
nía avalado por su exporloncle 
en la patronal valenciana, y no 
llevaba a cuestas ninguna hipo· 
taca C\lmo no fuere la horednde 
de su máximo velador enlo Ma· 
dríd, Angel Sanchl• Perales. 
Pero las cosas empezaron a 
torcerse en plena campa~e 
electoral. Las ejecutivas provln· 
dales de Castoll6n y Alicante se 
quejaron porque hasta allí no 
llegaba el maná económico quo 
se supone debla aportar Agra· 
munt, y comenuiron los recelos. 

Con todo, ésos no fueron mo
tivos suficientes pera quebrar le 
eutorided moral del futuro diri· 
gente de la derecha valenciana. 
So entendía y se asumle por to
dos los militantes del PP en 
toda la Comunidad Valenciana. 
Pero llegó Sevilla, y ahl coman· 
zó a apagarse su estrelle. Agro· 
munt serla, podrla ser, pres!· 
dante regional y candidato e le 
Generaíijat, pero todo el poder y 

«A Pedro 
Agramunt le 
han perdido el 
respeto», dice 
uno de sus 
colaboradores 

La vocación 
cainita de 
agunos 
dirigentes del 
PP explica la 
situación 

El PP ha 
perdido la 
iniciativa y se 
ha quedado 
sin estrategia 
frente a UV 
toda la gloria ya no serían su· 
yes. El congreso provincíal do 
Alícanto, con ol acuerdo alean· 
zado entre Eduardo Zaplana y 
Luis Fernando Cartagana, se· 
ria el gran toque de atención, y 
le reolocclón do Rita Barbará 
como prosidenla y portavoz del 
grupo popular on les Cortes Va
lencianas, el banderln de en· 
gancho do todos los agraviados 
por ol estilo del presidente pro
vincial do Volonc1a. Oueda Cas
tellón, pero allí los detractores 
de Agrnmunt cobren cada voz 
más fuerza. 

La situación "" habla invorti· 
do, In gran esperanza blanca de 
la derecha valoncleno ostá toca· 
do y, como resumía un colabo
rador suyo cerceno: •A Pedro 
/e han perdido el respeto•. 

Las luchas Internas debilitan a Padro Agramunt. H. KAUS 

El caso Naselro. Le publica· 
ción en los medios de comuni
cación de parte del sumario del 
caso Naseiro supuso, paradóji
camente, un balón de oxígeno 
pare Agramunt. Sus rivales más 
directos aparecían implicados, 
de una forma u otra, en el es
cándalo de la financiación del 
Partido Popular. Las cintas pu· 
sioron e los pies de los caballos 
a Zeplana y Certagena, y, por si 
fuera poco, Angel Sanchís ha· 
biaba y no paraba (mal, por SU· 
puesto) de Agramunt. Hasta la 
hipoteca histórica le dosepare
cle. 

El presidente de Valencia vol· 
vla a cobrar fuerzas y declaraba 
a Levante-EMV que su máxlma 
ilusión ere construir el •gran 
Partido Popular valenciano•, lle· 

gendo Incluso a lanuir veladas 
advertencias a Daniel Ansuáte
gul cttando a José Maria Az· 
nar, porque aquél había denun· 
ciado en la prense que ·A gr B · 

munt no habfs aportado Jos 
seis millones de posetes pro· 
metidos a Castellón durante /a 
campalla de las elecciones ge· 
norahJs•. 

Les réplicas del alcaide de 
Orihuela y del presidente de Al i· 
cante no se hicieron esperar. 
•No es bu6no --nnleron a de· 
cir- que nadie se abra F,SO e 
codazos dentro del psrtklo•, lo 
que, traducido a román paladi· 
no. viene a significar algo asl 
como: -.No 8S bueno Ir dicien· 
do por ah/ que aqul todos es· 
tán pringados menos yo y que, 
por Jo tanto, soy fo unico que 

La asesoría jurídica del partido podría admitir las impugnaciones a la asamblea provincial 

La ejecutiva nacional del CDS abandona a Boado y 
no aceptará su impugnación al congreso federal 
EMPAR AIGOES_~~-,-~ 

El presidente provínclal del 
C OS, José Luis Boado, perderá 
la Impugnación que presentó en 
nombre del comité ejecutivo pro
vincial de Valoncía al congreso 
federal de su partido que so co· 
lebró en Alicante el pesado 30 
de mayo y 1 de abril. Fuentes do 
la dirección centrista han se/lala· 
do que la asesorla jurldlcn del 
partido ha estimado que los ar
gumentos esgrimidos por Boado 
para impugnar este congreso no 
son válidos. 

La próxima semana, una re· 
solución de la dirección nacional 
del partido, redactado on los 
mencionados términos, ostó pro· 
vista que sea recibida on la di· 
rección provincial y on la federal. 
Esto va a sor un duro golpe más 
que tendrá quo encajar Josó 

Luis Sondo, quien cada vez 
cuenta coo monos apoyos en ol 
partido, ospocíolmonto por lo 
quo hace re ferencia e le direc· 
clón nocional. 

Boado lo tiene muy diflcil por· 
quo, además do no admitir su 
Impugnación, no está tan claro 
que suceda lo mismo con las 
quo se presentaron en la polémí· 
ca asamblea provincial donde él 
fuo reelegído como presidente 
provincial del partido. Fuentes 
do lo dirección federal han ase· 
gurado quo no so puede descar
tar el que la asamblea provincial 
no tongo que volver a repetirse. 

Los mismas fuontos han indi· 
codo que las imrugnncionos 
presentados por o sector crítico 
dol socrotario fodoral, José He· 
rrore, y dol sector de Formín Ar· 
tngoitia tíonon posibilidades de 

prosperar. La cuestión es que 
la asesoría jurídica del CDS on 
Madrid ha pedido una serle de 
documentación a la dirección 
provlncíal de Valencla con la que 
rebatir las acusacíones que los 
críticos esgrimieron en sus lm· 
pugnaclooes, y ese documenta· 
clón no ha llegado a Madrid. 

En estos momentos, y tenien
do en cuenta el divorcio existen
te entre la dirección federal y 
provincial del CDS, no sería de 
extrel'ler que en la cúpula de 
Madrid inte resare repetir l a 
asamblea provincíal. José Luis 
Boado tuvo una estrecha victo· 
ria. y voiverlo a someter 3 olee· 
ción podría implicar, a buen so· 
guro, dejarlo descabalgado de la 
dirección provincial del partido. 

Este periódico ha podido sa
bor que la dirección federal ha 

empezado e buscar sustituto, 
una persone con poder en les 
bases de Valencia y que fuera 
partidaria de apoyar las ectua· 
clones de In dirección federal. 
Los alicantinos, que tienen et to
tal control del partido, no han 
desestimado buscar ese sustitu· 
to en el comtté provlnclel. 

A todo esto se a~ade que el 
secretarlo general del CDS, 
José Rem6n Ceso, se ha aleja· 
do, y mucho, de José Luis Boa· 
do. Miembros de la direcclón del 
partido han confirmado que en el 
viaje e Madrid realizado por el 
presidente provincial para entre· 
vlstarso con Caso, éste lo dijo 
que era improscindiblo que em· 
pezase a colaborar con la direc· 
ción federal del partido. Son ya 
muchos los quo esperan que 
Boedo arroje In toalla. 

les qu9ds•. A más de un históri
co del PP se le abrieron las car· 
nos por le actitud de Agramunt. 
preguntándose si éste venia a 
trabajar por el partido o a servir· 
se del partido. •fnso/idsrio• as 
el calif1COtivo más suave que la 
han dirigido. 

Don Tancredo. Todos estos 
hechos han generado un clima 
de desconfianza hacia la flg1.ra 
del presidente provincial, al 
tiempo que han incrementado 
las filas de sus detractores. 
Agramunt, ante esta situación, 
tiende e refugiarse en las as· 
tructuras comarcales del parti· 
do, organizando y participando 
activamente en reuniones pori6-
díces. De algún modo Intenta 
ganarse le confianza de las ba· 
ses del PP para p resentarse 
anle el congreso regional con el 
mayor respaldo posible. 

En cualquier caso, la mayor 
crítica que se le pueda hacer a 
Pedro Agramunt es la de au 
permanente quietud y la falta de 
estrategia política. El PP ha 
perdido inlclative en todos los 
frentes ínstitucíonales (Ayunte· 
miento, Cortes y Diputación), no 
sebo cómo encarar las eleocio
nos municipales y autonómicas 
frente a su gran adve~rio, que 
no es otro que Unión Valencia· 
na, y le presencia pública do su 
máximo dirigente en Valencia se 
reduce a las declaraciones qua 
realíza a través de su gabinete 
de prensa. Como sef\elaba un 
cualificado dirigente del PP, le 
ejecutiva ?rovincial presenta 
•encefafograma plano• . 

Personas allegadas a Agra· 
munt afirman que ésto va a pa· 
ser a la contraofensiva, aunque 
no explican cómo ni de qué ma· 
nora. Los malrensados sugíe· 
ron que todo e contraataque se 
va a limitar a nombrar a dos o 
tres personas ex UCO, y acusan 
a su presidente de practicar el 
dontoncrodismo político. 

Calnes. Nada de lo qua ocu· 
rre en el PP. sin embargo, pue· 
de explicarse si no se tiene en 
cuente le vocación cainita de la 
mayor parte de sus dirigentes. 
le disciplina interna es punto 
menos que imposible en las fi. 
les populares. por más que. de 
puertas afuera, todos aparenten 
ser una pit'>a. La realidad, des· 
graciadamente para este parti· 
do, os otra muy distinta. Pedro 
Agramunt comienza o saber lo 
que es la política, aunque no sé 
muy bien si sebo qué hacer oon 
ella. 

J osé Luis Boado. 1.e .... n1 .. a1v 
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«El mensaje 
debe dirigirse a 
la clase media» 

«El debate de las 
agrupac10nes no 
llega a la calle» 

El PSPV busca el voto de la clase media 

Lerma discrepa de 
García Miralles y 
apoya a Pérez Ferré 
Joan Lerma respondió ayer a las criticas vertidas 
por Antonio García Mlralles dando su espaldarazo 
al proyecto de aumentar las agrupaciones locales 
para acercarse a los problemas del ciudadano. El 
secretarlo general del PSPV aseguró que si el 
PSOE quiere conservar la mayoría socia! debe artl· 
cular su mensaje hacia las clases medias urbanas. 
JUANJO GARCIA sector de García Mlralles, la 

El secretarlo general del oreacl6n de las agrupaciones 
PSPV-PSOE y presidente de la locales se decidía sin la audlen-
Genoralitat. Joen Lerma, res- cla de éstas, al tiempo que la 
pondió ayer en toda regla, du- comlsl6n ejecutiva nacional, 
rente la clausura de las Joma- aunque inlervenla en el proce-
das de debate •Socialismo y so, no tenía la llave de su crea-
ciudad•, a las criticas vertidas d6n. 
el din anterior por el presidente Estas concesiones respon-
de! partido. Antonio Gnrcla Mi- den a la preocupaci6n de las 
ralles, sobre el proyecto del se- familias no lermlstas de que la 
cretario de organlzacl6n socia- división de las agrupaciones di-
llsta, Alberto Pérez Ferré, de luya sus cotas de poder en el 
aumentar el número de agrupa- partido. Garcla Mlralles cuestio-
ciones locales para acercar el nó el proyecto de Pérez Ferré 
partido al ciudadano y afrontar insistiendo en que de nada ser-
el retroceso electoral on las vla aumentar el número de 
grandes ciudades. Lerma hizo agrupaciones si no se otorgaba 
un canto al proyecto do Pérez una vordodoro participación y 
Forré, haciendo hincapló on la trobajo a los afiliados. El presi-
nocosidad do articular el nuevo dente del PSPV recordó que In 
mensaje dirigido a las clases columna vortobrnl del partido 
medios urbanos a través de son los uabajodores. 
unn nueva estructurn organiza
tiva, que Impulse la participo· 
clón. Las discrepancias entre 
ambos sectores so resolvieron 
en In ponencia de organización 
con concesiones ni sector de 
Garcln Mlralles. 

Tnl como figuro en In ponen
cia, •/a creación y do/imitación 
do/ ámbito territorial de /os 
agrupaciones locales corres
ponde o /a comisión ojocutlva 
comarcal. o/do e/ criterio do /o 
agrupación local y con la rstffi. 
cación de /a comisión ejecutiva 
nacional del PSPV ... En el pri
mor borrador de esta ponencia, 
modificada por partidarios del 

No Influye en el congreso 
J oan Lerma contestó ayer 

con similar contundencia a las 
reticencias de García Miralles. 
A preguntas de Levante-EMV, 
el secretario de los socialistas 
valencianos explicó que •se 
enfrentan la visión tradicional 
de las cosas con Ja visión Inno
vadora, que, afortunadamente, 
se acaba imponiendo. Yo creo 
que /es costará un poco des
hacerse del apego tradicional 
quo tienen a determinado tipo 
do organización, pero e / PSOE 
os un partido Innovador y se 
Impondrá osta idea». Lerma 

«Al menos, que paguen» 
J.J. G.,---------,--.,.....,.-,----~ 

•Al menos, que paguen sus cuotas.• Esta frase, recogida 
en lo ponencia Institucional, venía a reflejar gráficamente la ne
cesidad de dotar a las agrupaciones locales de Instrumentos 
para articular uno verdadero participación de los militantes. La 
ponencia, centrado en la relación enlte el partido y los cargos 
públicos, enlte éstos y el partido, y entre los cargos y los ciuda
danos, dejó enltever no pocas criticas conlta • BI peligro do 
que e/ partido se convierta en dos: e/ institucional y el del car
go•. Lerma se había expresado con anterioridad en esos térmi
nos al insistir en la necesidad de participación en los debates 
de las agrupaciones locales, al tiempo que exigía • Un esfuer
zo de imaginnci6nu, 

Lo ponencia os muy claro: • Es preciso hacor habitual la 
prosonclll do los cargos on las ogrupacionos. » Para ello so 
propugna incluso ol estoblecimlonto do un colondorio de visi
tas, con un registro de control. En la elección de los candidatos 
se postula no sólo por la valla del optante, sino también •SU 
participación en las agrupaciones loca/as y su incidencia en 
los sectores socia/os ... Tombión ocupó au espacio lo comunicn
clón dol partido con la sociedad. En esto punto •so aprecian 
lagunas en los medios da comunicación•, por lo que se exige 
un Impulso a los modios locales y comarcaloo do titularidad pt1-
bllca, bien a través de emisoras do rodio o tolevisl6n. 

La relación del partido con la sociedad también ocupó no po· 
cas reflexíonos. •Hay qua evitar convertir al partido en un or
ganismo carrndo», sentenciaba la ponencia, al tiempo que re
cordaba que •e/ periodo e/actoral dura todo el mandato y no 
sólo al último al'lo•. Lerma lo habla recordado antes: •La ciu
dad no debe sar un elemento da rollaxión y preocupación da 
los socialistas sólo por /ns a/occionas . .. 

VALENCIA 

Lerma, an la clausura de tas jornadas. 
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«Cambiar la es
tructura no cam
bia un congreso» 

lista tisns una dificil traducción 
do puertas afuera. Porque no 
hemos sido capaces de orga
nizamos adecuadamente para 
hacer posible que asto sea as/ 
y /logar a las e/asas medias.• 

Este mea culpa entonado por 
el máximo dirigente socialista 
valenciano le sirvió para invitar 
a la reflexión de •por qué las 
clases socia/as tradicionales 
se desvinculan da la polltica; 
por qué una parta ds fa juven
tud no sienta Interés por Is pc-
1/tica, o por qué las e/ases me
dias parecen más preocupa
das por al mensaje do Ja liber
tad que de /a solidaridad•. Ler
ma echó mano de una cita de 
Alain Touraine para advertir del 
peligro de que •los par tidos se 
despeguen ds Jos ciudadanos 
porque su mensaje no recoja 
/as aspiraciones do Jss nuevas 
capas emargantas•. 

Alusión a EUPV 

también minimizó lo influonclo 
do osta reorganización on ol 
próximo congreso nacional dol 
partido: •Cambiar Ja forma de 
organización no cambia para 
nodo e/ rosultsdo do un con
graso."' 

Durante su Intervención en el 
acto de clausura, Joon Lorma 
resumió en una frase ol proyec
to: •El problema no os o/ de la 
forma que hay que darle a las 
agrupaciones, sino fundnmon
tnlments, si mensaje qus s i 
PSOE ha ds tener en /as ciu
dades, y, accesoriamsnta, do
tar a ese mensaje del Instru
mento adecuado para l/agar si 
ciudadano,.,, 

cisdnd para mojorar Ja convi
vancla•. •¿A quién va dirigido 
o/ mensaja?•, se preguntó Ler
ma. •En nuestro caso, a la cla
se obrera tradicional, pero 
tambión debe dirigirse a /as 
ciudades, porque ah/ se con
centran la mayor parte de esas 
capas socia/es nuevas qua 
configuran una mayorfs impor
tante y qus tenemos que arti
cular si queramos ser capaces 
ds conservar Is mayor/a so
cia/.,. 

Con antelación habla recor
dado la pérdida de incidencia 
social de los partidos liberales y 
conservadores a finales dol s~ 
glo pasado •porque no supie· 
ron articular su mensaje para 
recoger /as aspiraciones de /a 
nueva e/asa social emergente 
da los trabajadoras•. Ese espa
cio lo recogieron entonces los 
partidos socialistas. según Ler
ma. El secretario general del 
PSPV utilizó esta reflexión para 
ihsistir en • la nacasidsd da ar
ticular sobra la base do un 
mansajs más amplio un instru· 
mento organizativo qus permi· 
Is a/ partido recoger las aspira
ciones de estas clases me· 
dias• . 

Elaborar un discurso sobre la 
base de las relaciones de poder 
no interesa al ciudadano, expli
có. •Igual qua e/ lama de /a ar-
1/cu/aclón da Ja izquierda, 
como vamos estos d las, que 
no as hablarla da nada al ciu· 
dadano. No se trata da articu· 
lar a /a izquierda en torno a 
unas siglas -<1n alusión a la 
oferta de EUPV-. sino da arti
cular ideas y pensamientos da 
Ja sociedad. Y los qua están 
proponiendo aso estos dlas no 
tienen ninguna idea qua ofre
cer si ciudadano.» 

Desligarse da la sociedad 

Un mensaje basado •on Ja 
conquista de Jos idea/os do so
lidaridad, Igualdad y libertad, y 
sn la transformación do la so-

La traducción organizativa de 
ese nuevo mensaje es el pro
yecto de Pérez Ferré, frente a 
la actual estructura: •El debata 
Interno en /os agrupaciones 
sobra si santlm/anto qus sn la 
cal/o genera la gestión socia-

Los «barones», a la contra 
J. J. G·..,---.,.-...,.....--,,,.-,..-,.......,.-~-

La nota més sobresaliente de los debates 
durante las jornadas fue, aln duda, lo des
con11anza que los boronas de las dllerantes 
familias no lermlstas han dejado notar sobre 
el proyecto de Alberto Pérez Ferré. En gene
ral, las criticas partieron desde las grandes 
ciudades no controlados por el lermlsmo, 
desde donde se observa con preocupación 
una reorganización que puede debilitar sus 
fuerzas. 

Las posturas más enconadas vinieron de 
la mano de los representantes de Alzira, feu
do del presldonto do lo Diputación de Volon
cia, Fronclsco Blnsco, poro también, por su
puesto, do loo alicantinos que expresaban el 
sentir de Antonio Garola Miralles. Sin ser un 
congreso, las Jornadas han marcado una 11-
nea de actuación, y entro las familias socia
listas so tiono ol convoncimionto do quo, con 
sor nocooorla, la roorganizoci6n del partido 
en las 11randos ciudades puede servir para 
disminuir nus cotns do poder. 

La creación do varias agrupaciones loca· 
los en donde sólo oxlsto una en la actuali· 
dad, caso de Alicanto o Alzira, preocupa a 
los barones, puos obre un panorama Incierto 
ante un proceso precongresual en el que los 
garciamirallistos han depositado muchas es
peranzas. Se tieno la sensación do quo osta 
reorganización va a sorvir para nfinnzor aün 

más al llrmismo y engullir por disolución a 
otros fuerzas, a pesar de que ayer destaca· 
dos lermlstas insistlan en que •B Gsrcla Mi
ra/les nadie la discuta su co/idarazgo•. 

En estos términos habrla que enmarcar 
las inlervendones que se produjeron durante 
los debates en la comisión de Organización, 
a excepción de una que, por su naturaleza. 
cabria destacar aparte. El presidente de la 
Diputación de Alicante y secretario general 
de la agrupación local de Alicante, Antonio 
Fernández Valenzuela, intervino una sola 
vez, más que suficiente para dejar constan
cia de su preocupación por el proyecto de 
Péroz Ferró y de su desgaste por las que1e
llas del CDS y EUPV. 

• El canto del cisne de Vaienzuela. 
Valenzuela, mano derecha de Garcia Mi· 

rolles en Alicanto, puedo ser uno de los 
grandes perdedores si comienzan a crecerte 
las agrupadones locales en la ciudad. y asl 
lo dojó notar bn su intorvención. Un discurso 
calificado por diversos portavoces como el 
.,canto del cisne». en el que Valenzuela evi· 
denció las huellas del desgaste que las que
rellas están generando an él. Nadie. sin em· 
bargo. salió para respaldarle tras su inter· 
vendón, y su discurso dejó notar una cierta 
decepción por el cues1ionamiento s oto voce 
do su persona en sectores del panido. 
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García Miralles expuso a la ejecutiva que la comisión sobre el tráfico de influencias no sirve para nada 

Pérez Ferré: «En el PSPV nos alegraremos 
si el juez decide archivar el "caso Blasco" » 
Alberto Pérez Ferré, responsable de organización del 
PSPV-PSOE ha declarado que todos los militantes so
cialistas se alegrarían si el juez decidiese archivar el 
ucaso Blasco .. , Incluyendo al presidente de la Genera
lltat, Joan Lermo. Por otro parte, la ejecutiva socialista 

EMPAR AIGÚES ____ ~ 
El secretorio do organización 

del PSPV-PSOE, Alborto Póroz 
Ferré, declaró oyor o Lovont&
EMV que • lodos los mllltonles 
del PSOE nos a/ograromos s/ 
el juez archiva el "caso Blasco·. 
y el presidente Lerma tam
bién•. Así respondla P6rez Fe
rré a la pregunta de si la posibili
dad de que so archive el •caso 
Naseiro• ho hecho ronexionnr a 
los socialistas sobre ol hocho do 
que también pudiera nrchlvars'e 
el •caso Blosco• y si osto su
pondría un duro rovós paro Jonn 
Lerma. 

El secretario de organización 
compareció en rueda do prensa 
para explicar los temas aborda· 
dos por la ejeeutiva nacional del 
PSPV-PSOE en su reunión del 
pasado lunes. El tema mh polé
mico abordado por la eJecutlva 
socialista fue la comisión sobre 
el tráfico de Influencias que se 
croó a propuesto dol PSPV en 
las Cortes Valonclonas. El presi
dente del partido, Antonio Gnr
cla Mirallos, expuso a la oJecutl
va que hay que tomar alguna 
decisión, y comunicó quo 61 no 
está dispuesto a quodnr en rldl
culo ni a que la Institución se 
desprestigie con una comisión 
que no tiene ninguna competen
cia, según han asegurado miem
bros do la dirección sodnlistn. 

Las mismas fuentes afirman 
que García Mlralles explicó que 
la· citada comisión no tiene com
petencia paro obligar o prestar 
declaración a aquellos miembros 
que no sean diputados. 

El tema expuesto por el presi
dente del partido fue contestado 
por Jaume Castells, quien Indicó 

Alberto Pérez Ferró. 

que In comisión croada para es
clarecer supuestos casos de tré
fico de Influencias es responsa
bilidad del grupo pnrlomontario 
socialista y quo soró ósto ol que 
tendrá que ponerse de acuerdo 

'po·continunr o doshacor osa co
misión. Miembros do lo oJecutiva 
han sol'lalodo quo se lo rocordó 
n Garcla Mlrnllos quo el partido 
no habla aprobado la composi
ción de esa comisión ni habla 
visto con buenos ojos que la 

se reunió el lunes, y uno de los temas que motivaron 
cierta polémica fue el expuesto por el presidente del 
partido, Antonio García Mlrolles, quien aseguró que la 
comisión sobre el tráfico de Influencias creada en las 
Cortes no sirve, porque no tiene competencias. 

V. MARTINEZ 

presidoncln In ostentase Felipe 
Guardiola. 

La dinámica de la eJecutlva se 
interrumpió cuando se enteraron 
de que so habla admitido n tra
mite una querella contra una 
empresa y que podrln afectar al 
conselier Antonio Birlonga, como 
accionista do lo misma. En eso 
momento localizaron al conseller 
de Hacienda para conocer los 
hechos y vor hasta qué punto 
esto tema podría repercutir en el 

debate prosupuostnrlo que se 
Inició oyer. Birlonga d io su ver
sión de unos hochos on los que 
no so conoldorn Implicado ya 
que vendió sus acciones en la 
citada empresa antos do lo que 
ha motivado esa querella. 

Sin embargo. estos temas no 
se dieron n conocer en la rueda 
do prensa. Alberto Pérez Ferré 
Indicó que los únicos tomas tra
tados por la dirección del partido 
tuoron los presupuestos de la 
Generalitat, la solicitud de diálo
go do Eoquorrn Unido, el Pro
grama 2000, y las conclusiones 
de las Jornadas •Socialismo y 
ciudad•. 

En cuanto a los presupueslos, 
Indicó que •/a ab•t•nc/6n pcnlti
va de determlnado!I partidos va 
a posibilitar que los socialistas 
podamos gobernar con tranqui
lidad•. Pérez Ferré también ex
pllc6 que In eJecutiva conoció de 
un informe de Cipria Ciscar so
bre propuestas de distintas agru
paciones al Programa 2000. Por 
lo que respecta n EUPV, diJo, 
• a través de los medios de co
municación parece que EU ha 
expuesto /o Ideo de unificar lo 
Izquierda, aunque tengan que 
cambiar las slglos. EU lnttmla 
romper la hegemonla del 
PSOE, aunque sea para favore
cer a la derecha•, y en cuanto n 
las Jornadas •Socialismo y cu
dad•, comunicó que In eJecutíva 
las valoró positivamente por el 
debate que propiciaron. 

Otras tuentos dloon que el se
cretarlo gonornl, Jonn Lerma, 
mostró n la eJecutiva su satislac
clón porquo con estas Jornadas 
se habla conseguido desviar la 
atención -de otros temas•. 

Mi&colcs. 30 de mayo de 1990 

CONTRAPUNTO-

Una comisión 
inútil 

JOSEP TORRENT~---
AI margen de las supuestas 

satisfacciones con que en el 
PSPV se recibirla una hipoté
tica decisión Judicial de erchl
var el •caso Blu co•, lo cual 
es mucho suponer. la ejecuti
va de los sociafistas valencia· 
nos debatió sobre al presenta 
y el futuro de la comisión de 
tráfico de Influencias que. a 
propuesta de l grupo del 
PSPV, se creó n bombo y pla· 
tillo en las Cortes. 

La andadura de esta comi
sión ha sido desastrosa desde 
sus Inicios. Ya el mismo dla 
en que dio a conocer la noti
cia, un destacado parlamenta
rio socialista afirmó que la 
misma únicamente iba a ser
vir para •autoaxculpar a Fe//
pe Guard/ola•, padre de la 
criatura por más sellas. La 
composición de esa comisión 
t~e todo un rosario do dospro
pósttos, con un CDS entrega· 
do a lo que fuere con tal da 
recuperar un protagonismo 
político perdido y un PSOE 
que jugaba con • I riesgo cal
culado da saber que nadie 
que no fuera diputado podrla 
ser namado a declarar. 

A todo esto, 'el presidente 
de las Cortes Valencianas, 
An tonio Garete Mlrelles, no 
perdía ocasión para sacarle 
los colores a Guardiola 01ga
nlzándole algunas de las 
broncas más descomunales 
que se recuerdan en el Palau 
de Benlcarló. La verdad es 
que Garcln Miralles nunca ha 
creldo en esta comisión, tal 
vez porque era consciente de 
su Inutilidad. El presidente del 
PSPV hubiera preterido que 
tuera la comisión del estaMo 
del diputado In que se encar
gara de este tipo de investiga
ciones. No se hubiera armado 
tanto ruido, ni se hubiera lo
grado semejante aparato pro
pagandístico, pero hubiese 
sido más útil. Oue nadie se 
extra/\e ahore si la pone a cal
do en la eJecutiva. 

El diputado criticó la gestión agrícola 

José Ramón Pascual CPP) acusa 
al Gobierno de «falsear cifras» 
LEVANTE-EMV 

El diputado na_,ci,_o-nal..,-de,....,.I "'P,...a""rti-
do Popular por Valencia, José 
Ramón Pascual ha asegurado 
que el Gobierno y, concretamen
te, el Ministerio de Agricultura 
•real/za una lnbor de maqu//laíe 
a /as cifras de /a ngrlcultura es
pallola, al Igual que lo hace con 
/n valenciana, en un claro Inten
to de engaflar n los ospafio/es•. 
El parlamentario vnlencfnno Inter
vino en un acto organizado en 
Cuflera y ni que asistieron unas 
400 persono.s. 

Pascual expresó que •e/ sub
sacretnrio del ci tado departa
mento, Ju/idn Arévalo, demues
tra tener demasiada cara dura 
cuando se/la/a que el Parlamen
to Europeo se equivoca al con· 
clulr que In ronta agraria espa
llo/a ha bajado en e/ último aoo. 
Pues os verdad, y la culpa /a tie
ne el Gobierno socia/Isla, que 
adopta uno postura antlagrlco/a, 
pasando o//mplcamonte de los 
intereses de /os agricultores y 
aumentando los gravámenles 
de losfroductos del =po•. 

Jos Ramón Pascual expuso 
las actuaciones parlamentarias 
llevadas n cebo en al Congreso 
de los Diputados y escuchó tam-

bién las intervenciones de los 
asistent99, quienes mostraron 
su preocupación por la paraliza
ción de los precios de los artlcu· 
los en el campo. mientras au
mentan las presiones hacia los 
agricuttoros. 

Asimismo mostraron su satis
facción por el hecho da que el 
precio del arroz haya sido equi
parado al comunitario, después 
de que el Partido Popufser haya 
defendido insistentemente asta 
reivindicación en todas las Ins
tancias espn/\olas y europeas. El 
diputado del PP. al relerirse a las 
nfirmociones del subsecretano 
de Agricultura, puntualizo que 
•Bste sel1or es un fiel asist•nt• 
del ministro, al Igual que lo fue 
Vicente Albero, actuafm ante 
parlamentario socialista por Va · 
lencisn. aunque esforzado en 
qua no ss note,.. 

•Para ellos -al\adió- todo 
u maravilloso, porque gutio· 
nan a espaldas de /a realidad y 
de cara a /as grandes cifras fal
seadas, empellándose en de· 
sautorizst cons/anlementa a /as 
organizac/onas, para que a/ 
agricul tor no enctHJnlTe C4fflinos 
de reivindicación de defensa de 
sus derechos.• 
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Los "picapiedras" intentaron reventar la asamblea 

Sagunto: Crispin, elegido 
secretario general del PSOE local 
Dentro de un ambiente tenso. con 

amenazas y algún que otro grito. se 
celebró la asamblea de la agrupa
ción local del PSOE de Sagunto. 
Esta asamblea, repetición de la que 
se celebró el pasado 29 de enero y 
anulada por la ejecutiva nacional del 
PSOE por defectos de forma. debla 
elegir una nueva ejecu1iva local y a 
los representantes de Sagunto en la 
ejecutiva comarcal. 

Los prolegómenos de la reunión 
fueron de verdadera tensión. dobi • 
do a distintas interpretaciones do 
una misma realidad. Se d iscutta en· 
tre ambos grupos, lermistas -sobro 
todo los picapicdras- y renovado
res. qué censo deberla ser el vélido 
para la asamblea y sobre todo hasta 
cuándo tenlan que tener pagadas 
las cuotas los militantes para podc1 
optar a la tarjcra que da derecho al 
voto. Al final predominaron las to· 
sis de Francisco Crispin y se man· 
tuvo que los que quisieran votar 
debetlan estar al corriente de las 
cuotas el dla de la asamblea. 

El sector ··picapiedra" - dicen 
que son el sector más obrero dol 
PSOE- intentó romper lo osom-

blea y, viendo que el resultado les 
era claramente desfovorablo, se au· 
toexcluyeron con el ánimo de im· 
pugnar los resultados de alll ema
nados. 

Los resul1ados finales fueron 
bastante determinantes y clari fica· 
dores: 97 votaron a favor do Crispln 
y únicamente 2 se abstuvieron. 

Dentro de las aproximadamente 
tres horas de discusiones que du16 
la asamblea. destacar el discurso de 
reflexión que hizo el secretario ge· 
neral, dedicando gran parto de ~I 
hacia un intento do unión y con· 
senso: " El concepto do partido que 
sost engo es ol do lo unldod y la in· 
t egración do t odos las sensibilida· 
des existent es on su seno. Es im· 
prescindible que las diforoncios do 
opin ió n no vengan o pert urbar 
nuestra convivencia." 

En el mismo sentido, hay que in· 
dicar que en el ánimo do los mili. 
tantes que abandonaron la reunión 
estaba el presentar un recurso por 
lo que ellos estimaban un claro 
abuso de poder por parte del sector 
renovador de Crispfn. 

Enriquo M ellado 

REGION 

Al final prevaleció el HC1or mayoriterio de Crispln. 'º'º "'º~10 

"Picapiedras" 
Me había prometido no u1ilizar ese término para denominar a un sector 

de lermistas saguntinos por lo de peyora1ivo que ellos pudieran ver en él. 
pero pucs10 que sus mismos compañeros de partido asl les llaman y 
pues10 que de ellos quiero hablar y no de todos los lerm1stas. así los 
califico. sin que. por supuesto. haya el más mínimo cornponen1e de risa o 
mofa en la etiqueta u1ihzadn. 

Tuve las primeras no1ic1as de este singular grupo apenas hace año y 
medio. cuando intentaban pnc1ar con el sec1or mayori1ar10 de Francisco 
Crispín y al poco 1icmpo se situmon en la otra pane del cspcc1ro sociahs1a. 
reforzando las 1esis lermistDs a cambio de unos pucs1os de mando deniro 
de la c¡ecu1iva comarcal del PSOE. He vivido, informat1vamente hablando. 
dos ilSílmblcas del PSOE de Sngumo y en ambas su .. propuesta poli1ica·· 
ha sido la de reveniar la as;unblcn y la huida como "mótodo de análisis". 

Sin enuar en valoraciones de qué grupo o qu1óncs 11cnen la razón. 
escaso curriculum es el que presentan estos militantes socialistas que no 
admi1en el resultado de las urnas si el resultado no les favorece 

En relación a ta ejecu11va comarcal del Camp de Morvedre. con Roben 
Renau a la cabeza. hay que decir qué flaco favor le estA haciendo al 
socialismo de la comarca cuando parecen mAs empcñndos en sacrificar a 
Crispín que en pacificar la zona y trabajar por un mismo proyecto político. 
Y Crispln sólo tiene 97 votos. 

Enrique Mellado 

LAS PROVINCIAS I 47 

lbarra (PP): "Con 
Francisco Blasco en 

1 Diputación, Alzira se 
lleva la mejor parte" 

No hay nada que m~s le d1v1er
ta al diputado-ponavoz del PP. 
José Luis !barra. que pedir que le 
'"muevan .. el ordenador tomando 
como datos básicos las pesetas 
que salen de la D iputación en 
concepto de ayudas a los munic1· 
pros. Y ya se sabe que en los que 
m~s ayuda la Diputación a los 
ayuntamientos - tiene esa obh· 
gación por ley- es a través de 
los llamados planes provinciales 
de obras y servicios. El mismo ti· 
tulo del plan da una perfecta idea 
de que. a través del mismo. una 
corporación municial puede e¡e· 
cutar diversas obras - me¡orando 
la infraestructura en el mun1c1· 
pio- y dotar al pueblo de serv1 -
c1os que se consideran necesa
rios. 

Casi de toda la voda a la hora 
de elaborar estos planes prov1n· 
c1ales los diputados han ""barrido 
para casa" . Han in1entado me10· 
rar a su propio munic1p10 - hay 
que ser alcalde o conce1al para 
ser diputado provincial- y, de 
paso. han mejorado sus comar · 
cas. pues de ellas sacan los votos 
para su elección. Y repew 1es 
tan hermoso! 

Hace ya algunos años - fue en 
la primera legislatura con Antonio 
Asunción como presidente--- que 
a la 01putac16n se le ocumo 
.. nuevas experiencias·· con sus 
p lanes provin~1ales Ideó el agru
pamiento de ellos tomando las 
posibil idades inversoras de ues 
años y marcó. como normas bást · 
cas. lo que def1n1ó como prior1da· 
des. Y osi nació la odea de hacer 
un plan trienal de inversiones 
que. en la legislatura siguiente -
en cs1a de ahora- se amplió a 
cut11to anos Es lo que se llama el 
pl;in cuatnenal de inversiones. e n 
el que se esttt traba1ando. 

El cómo entrar los ayuntam1en 
tos ese ya plan plurianual tam· 
b1én '"se trabajó"" con astucia_ v 
1·.,,n h .1 i>crm111do que l;1s '"nego 
crnc1ones·· tuvieran como "'base 
para el dialogo .. las comarcas o 
s1 se prefiere. las mancomunida 
de!-! Y es un,1 etc estas mílncoml1 
n1dades. nada menos que la de lc:1 
Ribera A lta - dominada por el 
presidente Blasco la que ha sa 
cado de ""sus casillas"" al d1pu 
tado·portavoz del PP !barra 

No es la primera vez que se 
comenta por la 01putac16n lo 
mucho que por su pueblo Alz 
ra est~ haciendo el presidente 
Blasco. valiéndose de esa presi· 
dcncia en la corporación provin 
c1al Tanto es asi que llegan a 
dccn "que l o que pueda ganar 
como alcalde ... lo pierde como 
presidente" . El sabrtl lo que mA~ 

le conviene. les digo yo Pero 
vuelvo al ordenador y a lbarra 

Lo penúltimo que el ool it1co 
del PP en la Doputac1ón ha hecho 
que le pasen por el o rdenador ha 
sido el reparto de lo que la 0 1pu· 
tac16n tiene comprometido con la 
mancomunidad de la Ribera Alta 
Y entre un total de 32 municipios 
aparece, pero como muy despe 
gada de los otros. Alzua. Diga 
mas que en ese listado es la única 
canudad que se escribe con ocho 
c ifras Lo cual representa el m."15 
elevado tanio por ciento panic1 
p¿111vo de la 01putac16n 

A !barra. ya d igo. le " chifla" 
dar estos datos a la op1n16n pU
b loca. 

Vicente M ur1llo 
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Domínguez anuncia acciones contra Gallardón mientras se admite la querella de la UPV 

Valencia y Collera deberán remitir nuevos 
documentos del «caso Naseiro» al Supremo 
JUAN LAGARDERA....,...,,.-;-,,.----, 

La sala segunda del Tribunal 
Sup remo, que entiende do l 
caso Nasoiro, va a solicitar nue
va documentación oficial a los 
ayuntamientos de Valencia y cu. 
llora, según han afirmado a Le
vnnto-EMV fuentes solventes. 
Entre los expedientes que el alto 
tribunal pocria pedir se encuen
tra el relativo al estudio de deta
lle buatizado como las pantallas 
de /a Boga, que lleva en estos 
momentos la Inmobiliaria Espa
cio en Cullera. 

Hay que tener en cuenta que 
durante la fase de instrucción del 
caso, que correspondió al juez 
Luis Manglano, éste cometió dos 
errores importantes en relación 
con Cultera, el primero de ellos 
la confusión del arquitecto Lato
rre y el segundo la petición de 
documentos relativos al polide
portivo de la Boga, que nada lie· 
ne que ver con las insinuaciones 
sobro un posible cohecho urba
nlstico on Cullera realizadas tele
fónicamente por el concejal del 
PP Salvador Palop. 

Asimismo, el Supremo poerla 
demondor ol consistorio de Va
lencia los expedientes relaciona
dos con algún proyecto de apar
camiento subterráneo. Fuentes 
dol equipo de gobierno munici
pal señalaron ayer que descono
clan tocavia tal petición. 

Se admite a la UPV 

Por olra parte, el mismo juez 
instructor del caso Naseiro ante 
la sala segunda del Tribunal Su· 
promo ha admitido a trámite, se· 
gún informaciones publicadas 
por El Independiente, la querella 
intorpuosta por Juan Maria Ban
drós en nombre de la Unilat del 
Poble Valencia, partido que ha 
ejercido la acción popular contra 
los Implicados en el caso. 

la posible admisión a trámite 

Los dos Npnntallns• do Culloro. Tras mós estén por construir. 

por parto do! magistrado Luis 
Román Puerta es decisiva de 
cara al futuro del caso, pues im
posibilita un rápido archivo del 
mismo. Esta última posibilidad 
habla ganado muchos enteros 
desde hace unos d las, tras las 
noticias que señalaban que el 
informe dol fiscal de la causa, 
Martín Casallo, era favorable al 
archivo de las diligencias, Im
presión on la que se basó el fis 
cal-general del Estado, leopol· 
do Torres, para comentar en pri
vado ol pooíblo oobrooolmlonto 
de la causa, lo que desmintió ti· 
b lamente veinticuatro horas 
despuós. 

Sin nadie más personado y 

con la fiscalla solicitando el ar
chivo del sumario, el juoz ins· 
tructor no hubiera tenido más re
medio que optar legalmente por 
el sobreseimiento. l a admisión 
de la querella, en cambio, deja 
la decisión final del archivo o no 
de la causa en manos dol juez, 
diga lo que diga el fiscal, pues la 
UPV ya puede formular una acu
sación en toda regla. 

De hecho, el texto de la que
rella ya sol\ala con claridad quo 
Salvador Palop, Rosondo Na
oolro y Angel Snnchlo oon auto· 
res de un delito de cohecho, y 
en concreto se dice de Pator. 
que, gracias a su condición pr • 
vileglada de acceso a Informa-

ciones internas del consistorio 
valenciano, ha «solicitado, reci· 
bido o aceptado comisiones a 
cambio de ofrecer y prometer 
condicionar e/ voto de tos con· 
ceja/es del partido polltico de l 
que forma parte ,,, 

Domfnguez contra Gollnrdón 

El Independiente también se· 
ñala que el Supremo llamará a 
declarar, en relación con el caso, 
al arquitecto Javier Dominguez, 
quien también se ha personado 
ante el Supremo, como asimis
mo lo ha hecho el Ayuntamiento 
de Valencia, institución que aún 
no ha recibido ninguna respues
ta del alto tribunal al respecto. 
En el consistorio valenciano no 
parece, sin embargo, que exis· 
tan muchas ansias por presentar 
acusaciones particulares. 

Por su parte, el hermano de 
Javier Domínguez, abogado y ex 
secretario de Futuro Financiero, 
ha remitido una carta a Alberto 
Auiz Gallardón (PP), pidiéndole 
una rectificación pública sobre el 
contenido de su informe sobre el 
caso Naseiro. 

Luis Oomínguez llaga a pedir 
a Ruiz Gallardón 550 millones 
de pesetas en concepto de in· 
demnización por las afirmacio
nes vertidas en su informe con
tra Futuro Financiero y su her
mano. 

El abogado sel\ala que algu· 
nas de las conclusiones de Ga
llardón son •irreflexivas y des
medidas, entre otras razones 
por la falsedad contenida res
pecto de la transcripción de al· 
gunos folios del sumario•. 

El hermano del arquitecto cu
yas conversaciones con Palop 
npmecen retlejadas en el suma· 
rio, considera que su empresa, 
Futuro Financiero, está siendo 
utilizada para alimentar la lucha 
Interna en el seno del PP. 

Vargas-Machuca, miembro del comité federal socialista, habló sobre el Programa 2000 

«La renovación del PSOE no debe ser un telón de 
fondo para reducirlo todo a un reparto del poder» 
EMPAR AIGUES~----

HOuo los polltlcos notl pro
pongnmos un código mornl ho
cho en Iros d/as para que sea
mos buenos, tiene mucho de hi· 
pocresla•, señaló el secretario 
general de Códiz y miembro del 
comité federal del PSPV-PSOE, 
Ramón Vargas-Machuca Ortega, 
quien dio ayor una conferencia 
en Valencia sobre La renova
ción del socialismo, en el marco 
do las sesiones do debate sobre 
ol Programa 2000, que coordina 
Ciprio Ciscar. 

En este sentido, el líder socia
lista gaditano añadió que •en 
los úl timos tiempos ha habido 
una Inflación de apelaciones al 
discurso ético más que un es· 
mero y un escrúpulo por cam-

binr los comportnmiontos. Cnr-
9nr In vldn polllicn con npolnclo
notz purm11ntJ11too n /o ótlcn tid
no algo do hlpocros/a social • . 

Ramón Vargas-Machuca, que 
forma parto de la comisión co
ordlnndorn do este programa, 
afirmó que ol PSOE persigue 
una renovación ideológica au
téntica quo so pondrá do mani
fiesto on ol próximo congreso 
ledoral. previsto, en principio, 
para noviembre. En este senti
do, señaló que •ol Programa 
2000 no es una cortina de 
humo pera disfraor a /a opinión 
pública de otros temas can
dentes. Es un proyecto que 
nace con la voluntad de modi fi
car los comportamientos. Es 
un cuerpo doctrinal renovado 

do In identidad do/ partido,,, 
Eoto dlrlgonto oocinliotn oxpll· 

c6 quo tnnto ol Progrornn 2000 
como ol congreso fedorol, on ol 
que este maniliosto servirá de· 
ponencia marco, •serán decisi
vos para un nuovo modelo de 
rslaciones con la sociedad, 
aceptando que el desarrollo de 
la democrncin significa promo
ver áreas do consenso contras 
fuerzas pollticas y socia/es•" 

Vargas-Machuca también ase
veró que eoperobn dol 32 con· 
greso •la ruptura do/ monolitis
mo en e/ partido y que se gene· 
re un debate que permita que 
las discrepancias o distintas for
mas de pensamiento se argu· 
menten no pre sentándose 
como patológicas• 

Respecto n quo los bnrones 
ontond ln n quo unn formn do 
rompor oso monollllsmo serln 
quo la ejecutiva federal dejase 
de estar integrada por personas 
de la confianza de Felipe Gon
zález, sino que fuese una suma 
de las cabezas visibles del so
cialismo español, Machuca ex
plicó que •espero que el partido 
no nos tenga a unos cuantos 
rodando el país para hablar de 
renovación y que todo se re
duzca a un reparto de poder. La 
renovación no debe ser un te· 
Ión da fondo para un reparto de 
poder. Soy consciente de que 
una renovación supone cnm· 
b/os an fas relaciones de poder. 
pero hablar sólo de eso es mln~ 
mlzar las cosas». 

La UPV estudia 
llamar a declarar 
a Manuel Fraga y 
José María Amar 
JUANJO GAACIA_~~~ 

El secretario general de la 
UPV y diputado autonómico, 
Pero Mayor, aseguró ayer 
que •e/ sobreseimiento del 
·caso Naseíro• tendria con· 
secuencias desastrosas para 
la democracia y el Estado de 
derecho•. Mayor. que a ulti· 
ma hora de ayer aún no tenía 
notificación de la admisión a 
trámite de la querella de UPV 
por el caso Naseiro, fue con· 
tundente: •si e/ fiscaf jefe del 
Estado, Leopoldo Torres , 
pide el sobreseimiento del 
sumario, nosotros recurrire
mos la decisión•. El dirigente 
de UPV afirmó que su partido 

~; sí encuentra •materia ds/icti· 
va en si caso'" respaldando 
la actuación de l juez luis 
Manglano y del fiscal jefe del 

H
. Tribunal Superior de Justicia 

valenciano, Enrique Beltrán. y 
calificando de •desafortuna· 

~ disimas• las declaraciones 

1 

de Torres. 
Al igual que en Francia. en 

donde la justicia reaccionó 
negándose a meter en la cár· 

~ 
col a los delincuentes meno
res tras la ley de amnistía a 
políticos relacionados con de· 
titos de financiación de parti
dos, Mayor aseguró que •la 

1 
reacción lógica de los jueces 
si hubiera sobreseimiento 
ser la la de no caer en /a 

'· trampa de encerrar a los de· 
Uncuentes menores y no a 
los poderosos», 

, , En el caso de la admisión 
de la querella, la UPV tendria 
acceso al sumario. ·Con 
esos nuevos datos, se po· 
drla ampliar la querella incfu. 
so a parsonas que aún no 
han sido interrogadas• , ecx
plicó. En esta linea, Pero Ma
yor no descartó que se llame 
a declarar a los dirigentes del 
PP Manuel Fraga y José Ma· 
ria Aznar. En cualquier caso, 
UPV halla materia delictiva 
•con los dalos que tenemos 
ahora, materia relacionada 
con la financiación de los 
partidos•. 

Mayor indicó que la amnis
tla •serla cargarse el estado 
de derecho•. •El poder fe· 
gls /a tivo darla la sensación 
de haber sido sorprendido, 
sorprendido porque las leyes 
que se aprobaban no eran 
sólo para los 'chorizos"•, 

Cipria Ciscar M.MOUHD 
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Altos cargos socialistas consideran que el partido ha perdido el contacto con la sociedad 

Dirigentes del PSOE dicen que González impulsará 
la "renovación ideológica" en el próximo congreso 

ANADEL DIEZ, Madrid 
El PSOE modi!icará su actunl modelo de 
pulido t n el próximo conJ: rC~o al consid~ 
rur que tras ocho ni'\os de Gobierno cst11 
fuerzo politica hn perdido toda su nutonomla 

al dedicarse en exclus iva a defender la ges· 
tíón ¡:u~rnamcntal. El pope! de los militan· 
tes y l•s relaciones entre partido e lnstllu· 
cioncs son los asunlos escnch1le~ que lrnht· 
rá la ponencia de organlznclón pum utc 

congreso, que será convocado en el comítt 
federal del próximo 29 de junio, prcvlslbl<
menrc para el mes de noviembre. Dirigen les 
del PSOE aseguran que de este congreso 
snldrá un mensaje "muy ideologiudo". 

El presidente del G obierno y 
secretario general del PSOE. 
Felipe Gonzñlcz. se reserva un 
papel muy activo en la clnbora
ción teórica previa al congreso 
de los socialistas. El m:111ifics10 
del Programa 2.000 ser¡\ utiliza· 
do como ponencia esencial de 
este congreso al que se unir3 el 
resultado de los trabajos de la 
conferencia municipal que el 
PSOE celebra este fin de scma· 
no en Sevilla, para la que los di· 
rigentes del parcido han convo
cado a ministros, ediles y nu· 
mcrosos cargos públicos en 
unas jorn3das que tienen, tam
bién, un sesgo prcclcctoral para 
1:1. inminen te c:tm (l!li1'1a and!l· 
luza. 

Asi lns cosas, la mayor parte 
del trabajo teórico para este 
congreso está pr:ictic301cntc 
rcaliT.ndo a excepción de los es· 
tatutos y la organiz:ición, así 
como In introducción genérica 
de los textos que tendrá una 
fuerte carga ideológica de la 
que en estos últimos ai'\os se h=i
bí=t prescindido notablemente 
coincidiendo con la llegada de 
los socialistos al Gobierno. En 
estos a~os los congresos del 
PSOE no hacian prácticamente 
sino asumir los programas elec
torales que el G obierno tenia 
que llevar a cabo. 

El inductor 

El secretario general del PSOE, 
Felirc Gonz:llez, ser:\ el induc
tor del nuevo mensaje de los so· 
cialistas, según afirmaron diri
gentes de ese partido en la se
guridad de que Felipe Gonzá
lcz "encabezará Ja renovación" 
que es de lo que todos los diri· 
gentes hablan ahora una vez 
despejada la incógnita de la 
permanencia de su líder y por 
tanto desechada la idea de que 
éste será "el congreso de la su
cesión". 

Dirigentes del PSOE afi r· 
man que el secretario general 
del partido, Felipe Gonzálcz, 
ho dado ya ciertas llamadas de 
atención sobre "la necesidad de 
renovar el mcnsnje y coneclar 

Felipe Gonulloz, en una reciente reunión dol Comité EJecutlvo Federal del PSOE. 

con la sociedad y no esperar 
para hacerlo a perder las elec
ciones como ocurrió a los so
cialdemócratas alemanes. que 
no tuvieron en cuenta la pujan
za de /o.< vndr.r''. fata rcílcxión 
de un miembro de In comisión 
ejecutivo del PSOE se corres
ponde a lo expresado por el se
cretario general del partido, Fe
lipe Gonz:\ lez, en acontcci· 
mientas recientes y separados 
entre s i por muy poco espacio 
de tiempo como el congreso de 
las Juventudes Socialistas y su 
reciente viaje oficial a Canadá. 

La renovación y la elabora· 
ción de un mensaje distinto 
también alcanzará a la propia 
estructura organizativa de ese 
partido a l considerar que su es· 
quema clásico de funcio n a· 
miento hoy resulta inoperante. 
E~ta autocrit ica empieza por el 

propio papel de las agrupacio· 
ncs socialistas. En el seno de la 
propia organizacion se conside
ra que en ellas los militantes del 
part ido "están muy subordi
nados". 

l.a pasividad 

La culpa de In pasividnd a la 
que se ha llegado recae en la ne· 
ccsidad que hubo "de llcnnr las 
instituciones con cuadros del 
partido''. primero en los muni
cipios, tras las elecciones muni
cipnlcs de 1979, y posterior· 
mente en las instituciones gu· 
bernamentales, tras In victoria 
por mayorla absoluta en octu
bre de 1982. Es ahora ante la 
perspectiva de un retroceso 
electoral -no reconocido for
malmente- cuando el PSOE 
quiere rcderinirsc .. el modelo de 

part ido- para que actúe de íor· 
ma autónoma. 

Las ideas sobre las que tra
bajar án los diri ge ntes del 
PSOE se centran en la scctorin· 
lización profesional de los mili· 
tan tes del partido y el reconocí· 
miento de las organizocioncs 
ciudadanas con claro sello del 
PSOE que hoy apenas son teni
das en cuenta por las propias 
instituciones gobernadas por 
socialistas. 

Allí d onde el alcalde no es a 
la vez secretario general de la 
agrupación local.los problemas 
entre institución y partido sur
gen con mucha frecuencia. se
gún relata u n dirigente del 
PSOE en el capítulo de fallos 
organizativos. "El alcalde ticn· 
de a desvincularse del partido y 
a actuar al margen de la organi· 
zación"". dicen los portavoces. 
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José Solís Ruiz, 
ex ministro 
franquista, falleció 
ayer en Madrid 

José Solis Ruiz. ex ministro de 
varios gobiernos de Franco. fa. 
lleció ayer en su domicilio par· 
ticular de Madrid a los 77 a~os 
de edad. Un portavoz de la fami
lia informó de la noticia de su 
muerte a las seis y cuarto de la 
tarde de ayer. pero no especificó 
las causas del fallecimiento. 

Nacido en la localidad cordo
bc~a de c~1hra. el 27 de scpt1cm· 
brc de 1913. estaba casado y te· 
nia trece hijos. Abogado de pro
fesión, cursó los estudios de De
recho en Dcusto y Valladolid, 
donde se incorporó a la Falange. 
Al producirse la rebelión militar 
de julio de 1936 se alistó a l Ejér· 
cito de Franco como alférez pro
vision31. 

Terminada la guerra civil. in
gresó por oposición en el Cuerpo 
Juridico Militar y ganó las oposi
ciones de secretario técnico sin
dical. En 1948 fue nombrado go
bernador civil y jefe provincial 
del Movimiento de Pontcvcdra y, 
rostcriormcnte. de Guipúzcoa. 
En 195 1 fue nombrado delegado 
nacional de Sindicatos y conseje
ro del Reino. Seis a1')os más tar· 
de. en 1957, es nombrado minis
tro secretario general del Movi
miento. 

Tras permanecer doce artes 
como ministro, dejó su función 
ln el reajuste gubernamental de 
1969. En junio de 1975 fue nom· 
brado nuevamente ministro se
cretario general del Movimiento. 
sucediendo a Femando Herrero 
Tejedor. fallecido victima de un 
accidente mortal. 

M inlstro de nuevo 
El 11 de d iciembre de 1975 fue 
nombrado ministro de Trabajo, 
en el rrimer ¡:obicm o de la Mo
nnrqula, presidido por Carlos 
Arias Navarro. Cuando Adolfo 
Su:lrcL fue nombrado presidente 
del G obierno, en julio de 1976, 
prcscindio de Solís Ruiz. El cx
ministro de Francoíuc presidente 
del Comité de Defensa de Civili
zación Cris1iana. Fue procura
dor en Cortes en ocho legislatu· 
ras en su calidad de consejero 
nacional designado por Franco. 

Poseía, asimismo. numerosas 
condecoraciones otorgadas du
rante e l régimen de Franco como 
las grandes cruces de la Orden 
de Cisncros, del Mérito Miliw, 
del Mérito Civil, del Mérito Na· 
vol y del Mérito Agrícola, entre 
otras. 
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La ley se aprueba hoy en las Cortes con los únicos votos en contra de populares y regionalistas 

La Generalitat encara el final de la legislatura 
con un· presupuesto de contenido más social 

FRANCESC BAYARRI, Valencia 
El presupuesto de la Generalltat para 1990 
se aprueba hoy con el voto favorable de los 
socialis tas y la abs lenci6n del Cenlro De
mocrático y Social (CDS), Esquerra Unida 

(EU) y Unitat del Poble Valencia (UPV). El 
Partido Popular (PP) y Unión Valenciana 
(UV) votarán en contra. El presupuesto prl'
vé unos ingresos de 557.000 millones de pe
setas. Las invers iones se centran en las in· 

fracstructurus y los programas sociales, con 
la introducción del llamado salario social. A 
un año de las clcccioncs autonómias, el pre
supuesto se conngura como el más progre
sisla y social de la legisla tura. 

Los socialistas habían anuncia
do, Iras la presentación del pro· 
yccto de ley del presupuesto, el 
intento de conseguir el respaldo 
de centris tas, EU y UPV. El cli· 
ma ge neral de pacto en tre 
PSPV y CDS, por una parte, y 
el acuerdo con los sindicatos 
para incluir en el presupuesto 
muchas reivindicaciones de la 
Plataforma Sindical Prioritaria, 
por otro lado, eran las dos ba· 
zas socialistas para prever un 
amplio respaldo en las Cortes 
valencianas. 

Los socialistas han firmado 
finalmente un acuerdo con el 
CDS, mientras EU y UPV con
sideran el presupuesto como el 
más avanzado de la legisla tura. 
Los cuatro diputados de EU 
siempre habbn votado en con· 
tra de los presupuestos presen· 
tados por el Consell. 

El presupuesto de 1990 se 
aprueba cuando han transcurrí· 
do cinco meses del ano. El re
traso fue explicado por el co1ist· 
lltr de Hacienda, Antoni Bir
langa, por la lentitud en la apro
bación de los presupuestos del 
Estado, de los que dependen en 
gran medida las cuentas auto· 
nómicas. Sin embargo, la ley 
autonómica ha sido aprobada 
antes que la estatal. Además, el 
presupuesto de la Gencralitat 
contiene un incremento de algo 
menos del 20% respecto a 1989, 
mientras los gastos del Estado 
crecen menos. 

La s mayores invers iones 
reales las efectuará la Conseje· 
ria de Obras Públicas. con mh 
e.Je 28.000 millones. Los dcpar· 
tamentos con mayor presu
puesto son, como es tradicio
na i, e l de Sanidad - co n 
204.000 millones de pcscto.- y 
Cu hura, donde se destinan casi 
162.000 millones de pesetas. 

El pacto firmado entre so
cialistas y centristas ha produ
cido, porcentualmente, escasas 
modificaciones en el presupues
to. La única part ida realmente 
nueva introducida por los dipu
tados del CDS ha sido la desti· 
nada a subvencionar los viajes 

El consoffor do Haciendo, Anlonl Blllnngo. 

que Jos jóvenes valencia nos 
realizan en sus permisos duran
te el servicio mil itar. No se in
cluyen los dcsplal amientos de 
los objetores de conciencia. 

Los presupuestos de 1990 
est ablecen un a s ubven ción 
para la Radio Televisió Valen
ciana de 5.744 millones de pe· 
setas, mucho menos de lo soli· 
citado por los d irectivos de esta 
empresa. H abrá 41 millones 
para la comisión del V Cente
nario del D escubrimiento de 

América, y o tros 140 millones 
para la participación valencia· 
na en la Expo 92. 

l .a previ~ión de gasto par:t la 
protección del medio ambiente 
es de 1.324 millones de pesetas, 
y se calculan 2. 707 millones 
para la restauración y protec
ción ele recursos naturales. El 
teatro, la música y el cinc reci
birá 711 millones. La "promo
ción de la mujer" tendrá 175 
millones y el uso del valenciano 
475 millones. Por otro lado, las 

universidades valencianas reci
bir:ín más d e 19.000 millones de 
pesetas y el programa Música 
92 t endr~ 800 millones. 

Para la defensa del consumi
dor se han previsto 521 millo
nes y la lucha contra la droga 
dispond rá de 158 millones. La 
promoción del turismo dispone 
de algo más de 2.000 millones y 
casi 5.000 millones irán a las es
tructuras agrarias y zonas des
favorecidas. 

En capitulo de servicios so
ciales posee una previsión de 
14.000 millones, ad emás d e 
otros 5.000 millones para los 
centros integrados. El fomento 
del empico y la regulación iabo· 
ral recibid 7.500 millones. 

El fuerte incremento de los 
presupuestos de este ai".i o será 
fina nciado en parte por el re· 
curso al endeudamiento. Unos 
30.000 millones de pesetas está 
autorizado el Consell a cmitír. 

El presupuesto se sitúa este 
aílo en torno a los 560.000 mi· 
llones. mientras en 1989 fue de 
unos 460.000 millones y en 1 
1988 se situó en los 374.000 mi· 
llones. El País Valenciano es la 
tercera autonomía por la cifra 
de su presupuesto, detrás d e 
Andalucía y Cataluíla. 

Rcmancnlcs 

Por otra parle, el consellrr de 
li acicnda, Ant on i Birlonga, 
anunció nyer. durante una en
trevista con periodistas, que es
tudia medidas para red ucir la 
cantidad de remanentes que 
quedan de un ejercicio a otro. 
Este a1"10 , los gastos iniciados el 
pasado aílo y no pagados su
man unos 70.000 millones. 

El rnn.trllrr explie6 que los 
presupuestos son progresistas y 
explicó q ue hubiese d eseado 
llegar a m~s acuerdos con EU, 
tal como ha o currido con el 
CDS. Uirlanga rechazó las acu
saciones de EU. según las cua· 
les el CD S ha llegado a acuer
dos después de conseguir inver
siones en los municipios donde 
los centristas tienen intereses. 

Trabajo se opone a 
aplicar el convenio 
de 'collidors' 
a otros colectivos 

J. F .. Valencia 
La Consejería de Trabajo ha de· 
negado la solici tud de los sindi· 
catos UGT y CC 00 para exten· 
der el convenio colectivo de los 
collidors (recolectores de citricos) 
de la provincia de Valencia a los 
trabajadores que se dedican a la 
recolección de productos horto· 
fruticolas. 

La resolución de la Consejería 
de Trabajo se produce tras el re· 
curso interpuesto por la Confe· 
deración Empresarial Valencia
na (CEVJ para impedir la aplica
ción del convenio de los col/idors 
a los cerca de 35.000 recolectores 
de fresa. cebolla. chufa. aceituna 
y otros productos hortofrutícolas 
en la provincia de Valencia. 

Según la resolución de la Con· 
sejcria. d ifundida ayer por la 
CEV. la negativa a la petición de 
los sind icatos se ha producido al 
considerar que "conforme expo
ne la representación empresarial 
de la comisión paritaria del con
venio colectivo, las empresas que 
resultarían afectadas por la ex· 
tensión del convenio no reúnen 
las características idóneas que 
las hagan equiparables a la acti· 
vidad de recolección de cítricos·. 

El secretario general de la fe. 
dcración de la tierra del sindicato 
UGT . José Esteve, afirmó ayer 
que el dic tamen de la Consejeria 
de Trabajo ha sido muy duro. Se
gún Esteve, UGT y CC 00 han 
anunciado que presentarán re· 
curso a la decisión de la Conse
jería. 

El responsable de la federa
ción de la tierra de UGT indicó 
que si no es posible extender el 
convenio de los col/idors al resto 
de recolectores de productos 
hortofruticolas. los sindicatos so
licitarán la negociación de un 
convenio colectivo pnra este seg
mento de trabajadores. 

Esteve manifes16 que en l:i :ic
tualidad los 35.000 trabajadores 
que se dedican a la recolección 
de productos hortofruticolas en 
la provincia de Valencia carecen 
de un convenio que regule ~u si· 
tuación laboral. 

Por otra parte, los responsa
bles de la CEV subrayaron ayer 
que no existen circunstancias so
ciales o económicas de importan· 
cia que aconsejen Ja extensión 
del convenio colectivo de los co-
1/idors a los recolectores de pro
ductos hortofruticolas o vitivini· 
colas. 
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Financiación de los partidos y corrupción ·~-~-· 

D ESDE hace unos meses 
la vida polflica española 
navega bajo el vendaval 

de la corrupción, originada en par
te por el cspinmo problema de 
la financiación de los partidos. Se 
trala sin duda de uno de los vicios 
más graves de nuestra democracia. 
Pero como no es po5ible, en la'I 
li<K.iedndcs modernas, que exii;la 
ésla sin aquéllos, cslamos aboca
dos a resolver este conlencioso de 
la mejor manera po!lible. Oaro 
que debemos sc.:r 1.·mt..cientcs, al 
mismo tiempo, de que no es posi
ble encontrar una fórmula mágica 
y peñecta para resolver una lacra 
que en ningún pals democrático 
ha desaparecido. 

la.'I relaciones enlrc la política 
y el dinero suelen ser tan estrechas 
como las que existen entre el por
tero y el gol. Se pueden poner 
los medios para evitar que haya 
goleadas, pero al fmal siempre 
acaba entrando un balón en la red. 
Sin caer, por lo demás, en un fala
lismo paralizante, pienso sin duda 
que existen remedios para evitar 
los síntomas ¡te corrupción que 
hoy flotan en el ambiente. Merece 
la pena, antes de exponer algunas 
propuestas, que examinemos rápi
damente las causas del fenómeno , 
que nos embarga. 

El primer escollo que habría 
que superar es el relativo a la pro
pia naturale1.a de lm1 partidos. 
Desde un punto de vista trndicio· 
n:1l éstos se pueden delinir como 
meras asociacione~ de derecho 
privado y, por lo tanto, su finan
ciación debería ser también de 
carácter privado. Pero nuestra 
Constitución, con acierto, ha con
cedido a los partidos en 5U artículo 
11" una relev:1m:ia l(lle los eonvier· 
te en instituciones conslitucionalc.o; 
y, por lo tanlo, gozan, en cierto 
~nlido, de una naturale1.a pública. 

FlHAHCIACIOH ESTATAL- fata ambi
valencia, en lo que respecta a su 
financiación, obliga a que se reco
nozca -y ahí empieza el conllic-
10- que no ~ pueden sufragar 
los ga.o;tos de los pnrtido5 única
mente con el dinero de origen pri
vado, sino que el E.<11ado está obli
~do mulcriulmcnle a finundar 
igualmente una parte de sus gastos 
y, probablemente, la mayor. Los 
partidos políticos, después de 
haber atravesado varias fases en 
su historia, se encuentran en la 
actualidad en una que ya no es 
la de los partidos de noiablcs, ni 
la de los partidos de masas. Nos 
hallamos en un momento en que 
se han convertido en partidos de 
electores, es decir, que no cuentan 
con miles de adherentes y, en con
secuencia. no podrían subsistir con 
el OCiL'll dinero l(UC 1ló1g:111 su:. 
1.'ada vez má.'I reducidos mililantc:;. 
Lo cual no quiere decir que por 
ello hayan perdido importancia, 
sino todo lo contrario: su presen
cia es fundamenlal para la buena 
mnn:hn de 111 mn1111ln11ri11 del F-'lln
du. I>.: 11hi lllll: M:ll é11tc: 1¡11ic:n 1c:11· 
ga que contribuir, en gran medida, 
a sus gastos. 

Tal circunslancia surgió a la luz. 
con mayor virulencia, en los ini
cios de nuestra lransición, trru. un 
periodo de cuarenta año~ en que 
los partidos habían estado pros-

crilos y cm necesario empe1.ar de 
cero. En ese momcnlo se luvo que 
recurrir a sacar dinero de debajo 
de la'I piedra.o¡ y, con mucha fre
cuencia, el filón del que se nutrió 
la mayoría estaba en el extmnjero 
o procedía de métodos no siempre 
ortodoxos. Nada que objetar ante 
esos espúreos orígenes, porque se 
trataba de salir de una diclmlum 
y en esos momentos valía todo. 
Sin embargo, una vez in.<1lalada la 
democracia constitucional, la 
ausencia de una cultum polílica 
democrática entre nosotros no 
facilitó la normalización de la 
oblención de los recursos partida
rios. 

E.'1 mái1: la marcha hacia el 
poder en los difercnles ámbitos del 
Estado, facilitada por las continuas 
elecciones de todo tipo a la'I que 
concurrían los dive™>S partidos, 
iban encareciendo los gastos y 
habfa que sacar dinero de donde 
se pudiese, puesto que no parecian 
suficientes las subvenciones públi
cas. En esta texiturn nut."Slr<>li par
tidos tenían necesidad, cada vez 
más, de mayores ingrc.o;os, porque 
se habí:m adoptado dos cnnccplos 
diferentes de partido. Por un lado, 
el viejo oonccpto europeo de que 
es indispensable tener sedes de la 
organización en cada pueblo de 
Espafta, lo que implicaba una 
enorme máquina burocrática, 
sedes apropiadas y mobiliario que 
hahía 'IUe pag:ir. Pero junio ;1 es1;1 
conccpcii'm de la multiplic:1ciún de 
l;L'i pcrmanencia.'i por todo el terri
torio nacional, se unió la concep
ción americana del partido, enten
dido éste como una maquinaria 
destinada casi únicamenle a fun
cionar durante las campafü1s clt.'C· 
lorale:.. l'or cnnsi~uicnle, la 1111i1·111 
de las dos concepciones encarecía 
sobremanera las nt."CCSidades eco· 
nómica.'! partidista.'I. 

Tal CXl'CS11 se podía hahl·r he· 
n:1d11 con una legi..Jaciún mlecu:1da 
que hubiese racionalizado loi; ga.o;
tos, pero, en cambio, la'I leyes por 
la.<1 que se rigen los partidos en 
E.o;pafü1 (l..cy de lo.'I partidos polí
ticos de 11J7K, lL-y Org;ínica del 
Régimen Electoral General de 
1985 y Ley Orgánica de Financin
cilm de los Partidos de l'JK7) mle· 
más de ser bastante impeñccta11, 
les ocurre también algo peor: que 
no se cumplen. Con lo que la 
financiación se ha convertido en 
una selva por la que campan no 
sólo los propios partidos a su aire, 
sino incluso los pícaros que siem
pre se benefician del río revuelto. 
lQué se puede hacer para lograr 
que la confianza renazca entre los 
ciudadanos? 

CONDICIONES PARA El SAHEAMIENrO.
Sm ;inimn elhauslivn. y r1111 1111 

métmlo nuís bien tcle~r:Hico, 
expondré el contenido de las cua
tro condiciones irrecusables que, a 
mi juicio, exige el saneamiento de 
la vida de 105 partidos en E.o;paña: 
rclhll'l'ii'm de All!ltos, tnmspnrcncia, 
igu11lllml lle Unto y L'u111111l y i.nn· 
ción. 

Comencemos por la mlucción 
d~ grLfta.t, pues la lendcncia actual 
1.·u1t,.iste en un crecimiento desme· 
5urado que no conoce límiles. Una 
primera posihilidad sería la de 
1.·on1.'\!ntrar la.o; clecciune:. :11 m{txi· 

mo. Pero se mueslra una medida 
dificil desde el momento en que 
no es posible predecir cuándo se 
acaba la legislatura en las Cortes 
Generales y en vari:L" comunidadci; 
autónoma.o;, al exi!\lir la posibilidad 
del arma de la di.'IOlución de los 
parlamentos en manos del ejecu
tivo, según los principios del ré~i
men parlament:1rio. E.'i ne1.-cs:mo, 
por tanto, accplando este col'lié, 
tralar de hacer coincidir, al menos 
leóricamente, que las elecciones 
fijas, como son las eumpea.o;, la.'1 
municipales y las de la mayoría de 
las comunidades autónomas, coin
cidiesen a partir de ahora en un 
mismo día. 

ALARGAR EL MANDATO MUNICIPAL.
Como las que marcan la pauta de 
forma previsible son las europeas, 
se podría alargar en un año el man
dato de los ayuniamientos y la 
legislatura de las asambleas auto
nómicas, haciéndolas coincidir con 
la del Parlamento europeo, que 
dura cinco años, a partir de 1994. 
Al mismo liempo, es necesario 
acortar la duraci{m de la.o; campa
ñas electorales, que actualmenle 
tienen un pla10 entre quince y 
veintiún día.o;, para sustituirlo por 
otro entre diez y quince días. Y, 
sin posibilidades de detallar otn:>5 
muchos factores que reducirían ao;i
mismo los gao¡tos actuales, cabría 
pensar en la creación de una pape
leta oficial 1ínic11 (lo que se deno
mina Austr11liui1 hu/1111) que envi:tria 
el E.o;tado a todos los elcctorc.'i, 
suprimiendo así los costos par-d los 
partidos de imprimir ellos las pape
letas y enviarlas por su cuenta; en 
limitar al máximo el affichage elec
toral: en limitar los mítines de cada 
p:1rtido, ele. Y, pnr s11p11eslo, 
habría que imponer en serio un 
tope a los gasto.'i electoralc.'i y no 
como sucede ahorn que, a pesar 
de lo que scñ:ila la l .cy Elector.ti, 
ni nadie ha1.'C cuso a esos limite!'. 
ni nadie se ocupa de controlarlos 
eficazmente. 

La segunda exigencia necesaria 
seria la de obligar a la tmnspan:nda 
en el funcionmnicnlo de los par
tidos, comenzando por el mandato 
constitucional de su obligada 
democrncia intenm, lo 1¡11e n.'t¡ue
riría una reforma de lodos los 
actuales estatuto!!. A continuación, 
habría que imponer un sistema, 
que no puedo especificar aquí, des
tinado a garantizar su contabilidad 
que debería ser en todo momento 
pública. Habría que suprimir la 
posibilidad de las donaciones anó
nimas, hoy permitidas, adoptando, 
en cambio, el método de indicar 
siempre el origen de los ingresos. 
No serian convcnienlcs, por otro 
lado, como defienden algunos, la.o; 
1lcs~rav:1ci11nes ri...:all's para las 
don:1ci11ncs a los partidos, puc:. 
sería sin duda algo que atentaría 
a la igualdad de los partidos, ya 
que algunm, de ideología con.<;er
vadora, go1.ari11n de muyorc.o; ayu
dm1 c¡ue nlnlll. l'lcl mii1mn mnck1, 
h:1hrfa 'l"C tipilie111 l'Ontll tlclilo 111 
aceptación de la.o; •comisiones- por 
parte de empresas públicas, o pri
vadas contratante.~ con la Adminis
trnci{m, dirigiclm1 11 kili diferenlt.'s 
partidos.. La prohibición que señala 
el artículo 128 de la l.cy Elcctornl 
y el 4, 3, e de la Ll.-y de Finan-

1 saneamiento de la vida 
de los partidos en 

España exige cuatro 
condiciones 

irrecusables: reducción de 
gastos, 

transparencia, igualdad de 
trato. y control y 

sanción 

ciación de los partidos políticos. 
como se demuestra por los •casos
que estamos padeciendo, no sirve 
ubsolutamente para nada. ~· por 
laltimu, seria l'nnvenicnte 11ue el Sr. 
Borrell pcns:1~ también en un Nlf 
parn toda upcraciún linancicr.t de 
lm partidllS. pues no deben ser sólo 
los simples ciudadanos los sujetos 
a control continuo de Hacienda. 

Un tercer requisito se muestra 
lamhién indi!oopensahle: la imposi
l'i1º111 dl· una 'K11111dml ,¡,. 111110 lo 
m:is aceptable posible entre todos 
los partidos. Una de las causas 
-no lu única por supuesto- de 
la 1.·ormpciún de algunos partidos 
~ explil."a por la enorme dc:;igual
dad que establece nuestra norma
tiva para favorecer a lm partidos 
más fuertes e impedir que aa:cdan 
a parcela" del poder palltico los 
pequeños p:1rtidl1S o, mclu~u. los 
nuevos partidos. El sistema impe
rante en la actualidad se basa en 
p:1gar p:1rte de hL'i c:ampm\a!i clcc
loralcs a los que hayan obtenido 
representación parlamentaria, a 
subvencionarlos desigualmente 
según el número de cscailos y votos 
obtenidos, y en ofrecerles mayor 
tiempo de emisión en los medios 
de titularidad pública. Desde el 
prisma democrático tal criterio es 
totalmente injusto, porque se pre
mia al fuerte. que de esta forma 
goza de un plus para seguir en el 
poder, y se ponen insalvables bam:
ra.'I a los déhiles, cuando debía ser, 
si no 111 contrario, al mcnn!i al~o 
mli.' c1¡uit:1tiv11. l:>.: l."Sta m:mera. lns 
criterios tendrían que ser los 
siguientes: en primer lugar, el Esta
dao deberla pagar también parte 
de los costes de la campaña clcc· 
tnml 11 lns p;1rticl1l!i que huhi~n 
11h1c11itl11 1111 11110 poi ciento lle ho:. 
votos en las elecciones y que, por 
lo tanto, no han obtenido repre
sentación parlamentaria. En segun
do lugar, hahria que 1.-stahlt.'t.'Cr un 
!U.'llema de subvención a aquellos 
que lo ban alcanzado no en función 
matemática de los votos y t.~ñc!!> 

conseguidos, sino estableciendo. 
digamos, tres módulos en los que 
deberían entrar todos. Por ejem
plo, a los partidos que hubiesen 
obtenido de uno a setenta y cinco 
~ños. tal cantidad: de ~tenta 
y cinco a ciento cincuenta. tal otr-.t: 
,. más de ciento cincuenta. otr-.i dis
iinta. Pero las diferencia.o; entre los 
tres módulos no dehcrían !iCr 
dema.o;iado grandes. e..._ a toda!. 
luces, incomprensible que en lo 
que respecta al año 1987 el PSOE 
obtuviese 4.493 millones de pese· 
tas, mientras que Izquierda Unida 
sólo consiguiese 800. Esa despn> 
porción no asegura. en contra de 
lo que se cree, la inevitabilidad de 
la victoria, en favor del que más 
tiene, sino que lo que se consigue 
es que el que más tiene quiera 
aún más y despilfarre el dinero. 
Porque, en el fondo. todos los par
tidos con representación parla
mentaria son. en cieno modo, 
órganos del Estado. ya que todos 
cumplen con las funciones que les 
a'ligna la Constitución. Y. en tercer 
lugar, tampoco se puede admilir 
que haya sustanciales diferencia.o; 
en el tiempo que se ofrece en los 
mt.-dios estatales según k'IS voto~ 
obtenidos durante lai. campaña.' 
electorales. Seria necesario aconar 
tales diferencias o consagrar un 
tiempo igual a todos los partidos 
con represenlación parlamentaria. 
reduciendo ese tiempo par-.t los 
que se presenlen en un número 
determinad<IS de circun~ripcionc~ 
y no posean todavía e!oCaño.... 

CONTROi.. DE LOS GASTOS.- Finalmen
te. de nada scniria todo lo ante· 
rior si no !.e estableciese. como 
cuarto requisito. un sistema eficv 
de nmtrril 1· .\Uncüin de 1:1 finan· 
ciación y ga.,t1!!> de I<!!> partidos. 
Eslá claro que el actual sistema. 
encomendado al Tribunal de 
Cuenta.,, como ha dicho el propio 
urgani~m. no MIVC pr.icticamcnte 
para nada. Por supuesto. llC le 
debería seguir encomendando la 
verificación de la contabilidad de 
los partidos, pero ante cualquier 
irregularidad contable. en lugar de 
remitir 1.'0mo ahora ~u informe al 
Congreso de los Dipulados. se 
dchcri:1 crear una sala 1.~dal de 
lo contencini.o-politico en el Tn· 
bunal Supremo que t\J\ioc: como 
competencias la de enjuiciar y. en 
su caso, sancionar. la.' irregulari· 
dades en la actuación financiera 
de los partidos. Al mismo tiempo. 
esia sala podría ser también la in."· 
tancia última para resolver los con· 
tenciosos-electoralcs, a fin de uni
ficar los criterios de los tnbunalcs 
superiores de justicia. puesto que. 
como han demostrado las últimas 
elecciones, el actual si~ema es un 
¡:alimati:" juriclil-n 

l lc Cl(lllC!'.ICI al¡:unas 111• 
t•xias- de la.o¡ ptbiblc:s gar-.sntia~ 
a efectos de evitar la ccrrupción 
a la que hoy a'iistime>5 en el polé
mico lema de la financiación de 
los partidn!I. Pero 11erf11 in¡tcnuo ne' 
llll'Slllllill~.' ljUléll l'' el ljlll' flUlk' 
el Cll!lalbel al gato. y11 !fUe el wmc:a· 
miento de los partidos debe pro
ceder de ellos mi.'illtos -y espe· 
cialmenlc del que e~lá en el 
Gobierno- y que !llln ¡,,,. que 
por.eco el poder lcgi!Jativo. i.No 
~rá p1.'tlir pcrn., al olmo'! 
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• 

DE PRIMERA COMUNION 
Ocho botones y un fajín njustnbnn el blnnco 
traje de comunión que Alfonso Guerra se 
pu~o a los sie te años en su Scvilln nnlal. Ln 
artistisca vela, que iluminará siempre su cami· 
no. en la mano derecha, y el misal. con las 
pn.:cc~ y j;icul:uorias. en la izquierda. junto 
:1 "" guante' y el ru~ario. Lo:-. srnmJc:-. ojo~ 
asombrados e incrédulos se asomnbnn a una 
nueva experiencia que quedará grnbnda en la 
frente ancha y poderosa. cncrucijudn de su 
infantil alma escolar y de su posterior con· 
ciencia de polilico. Primera representación en 
el tea tro de su propia vida. y de protagonista. 
iTomó chocolate con bizcochos? En la segun· 
da versión • OÍ your lifc,. no consto. 
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• 
HERMANOS EN EL 
DOLOR YLA 
PURPURA 
El. Alfonso, tiene cinco 
:1flos. lltan, :1 su lado y con 
los ojos m:ís inquisi tivo!) y 
ambiciosos. tíc nc cuutro. 
l.o:-. dt1., ,.:. 11:1t i ~ l llt1' le' 
con1cmpla11 hoy bajo el 
dolor que c;iusu In púrpurn. 
lus pupilus tras l<1s hluncns 
gafos hifoc:1lcirr: y el amnrJ:« • 
:-.01hur tic la' vc 11~ll lll' l1' 
<.1jcna~ creando nueva~ 
venganzas en su cerebro. 
Cincutnla ur'\o.s de 
íotolir:ifiaro;;c junto' p:.ira 
tener al final que romper 
lo~ ncg:itivo"i:. Un despacho 
ha scp¡1rado lo que unió la 
sangre. los c:1b:lllitos de 
cartón sustituidos por 
jerezanos potros y el motor 
de los Mercedes rugiendo 
cnlrc fincas y palacios. 

• 
30 AÑOS DE UNA 
CARA NOS 
CONTEMPLAN 
Barba patriarcal. intcn~ en 'u 
negrura que. junto a los largo ' 
cabellos. ocultan todo lo que 
no <iiiC:1 frcn1c y ºJº' Apcn.1' 
el labio inferior dcJ~thd po.1-.0 .11 
verbo en el inicio de la mila· 
grosn década de los 60. Ro>tro 
de conspirador antifranquista, 
f~cil de seguir para la Policia 
del régimen. rostro de intclcc· 
tual de barriada obre ra. de ilu· 
minado apósto l. de pc"egui· 
dor de lihros. Un cieno pare· 
cido con Alan Ginsberg. el 
poeta de la •beat gcneration•. 
e l hombre que colgó fusiles de 
los árboles con sus palabras. 
una ciena herencia "'hitmania· 
na en su concepto del amor ) 
la pareja, que dejuria pa>O al 
intré pido ejccuti\'O de la clan· 
dcst inidad. aho ra pulcrnmcn1c 
afeitado. Es la época de la 
pana y Surennes. de la miroda 
ya convertida al agridulce 
cinismo de la incrcdutid:.id \ el 
pragmatismo. dc:I asalto al · 
po<lcr. Elogio de J can P:1ul 
Sartre y el •gauchismo .. que 'e 
paM;6 pnr L.1 Sorhonnc.· \ Oc.·r· 
kclcy de la mano Jc.:- M.irc.·u,t: 
y Eticnnc Balibar. aprcnd1cn· 
do a leer El Capital. Vin11 J,.,. 
pués d a>0mbro dd poder. l." 
marcas del po der en cada una 
de las arrugas de la ropa bella. 
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• 

EL LIDER HABLA, EL ESCUCHA 
Los prime ros mitines tienen a Felipe Gonz:ílcz como figura 
indiscutible e indiscutida. Alfonso G ue rra y:1 c~t:í "en la cocina• , 
tcprcparando los platos.-, mientras un joven Enrique Ml1gica 
asiste a los pasos iniciales de sus compaficros sevillanos en un 
mundo cuyas puertas han abie rto Jnvicr Sol:1n;, y é l mismo . 

• 

uESTOS SON MIS PODERES" 
N11m.:.1 lo ha o~:uhac.Jo ) tmJo:-. ,;1hc n. dentro tkl PSOE y e n 
la o posiciü n: cn el 01pm:110 c.Jcl part ido y c u 1:1:-. lista:-. clc c.: 1<,rak:-. 
c:-.líl MI pud c r . l.a s l';11np:11ias y la imagen d l'I p rcsitkntc Mm 
'u~ mejore~ caflone~ :111te los aUvcr~a rios y lo:-. e nem igos, cua l 
si de un nuevo carde nal C isnc ros se tr:uara. 

• 

iTRANQUILO, AHORA TE TOCA A TI! 
Congreso de los Diputados. Alfonso está en e l banquillo de los 
acusados y es e l presidente y amigo el que le da á nimos: tcAsi 
es la política; hoy te toca a tf•. Con los pulgares e ntre los die ntes 
y la' m:rno111 cnlaz:1d:tl\, no pued e ~r m:is clocuc rllc : iNi por 
c~a~ ! Aunque .. c :-.a~ .. se h:1ilcn en 1990 po r sevilla na :-.. 

• \ 

ELMUNDO I D7 

Le pueden cantar Ja copl.s. ~ ,J 

que e ntre dos amores uene "º 
corazón repartido desde hace 
diez años. El primero se JlamJ 
C .1111\l'n Hnn.1 \ l'' l.1 m111t·r 
l"tlll 1.1 l l lll'. fl1"41 l°1,1ll.11 ~ IU\P 

a !tU primt.: r h1JU. hu~ hab1t01ntl' 
del barrio d e Santa Oara. la 
colonia de chalets q ue se 
h iL'Íl' n 1u lt1' :t l11l'rll'~ll111' 
cuando llc¡;a ron con el 
dc,hiclo dd f!l'nl·ral \ 
l lll'"dl'll l l' l :t'l' llht1\\ ~"I .1 l.1 

U1c1.1d urn. L.1 ~l' l!Ulllfo l" " 

tambié n sc\'illani y se llama 
Maria J c~u!\ l.lo n.~nh.', :1mnr c.k 
Jl'I y de c;1t 11a vak·, !!alf11.1rn "'· 
amor d e p rim avera ruman<1 ~ 
c.k A lma. ~u hija n;u.:11.fa con 
e l sabor del Trast6crc. Con 
Carmen le\{) a Machado' con 
Ma ria JcsUs ha dcscubicrio a 
Vc r,acc. Con un:1 a nduvo dl' 
las catacumba~ al Poder; a la 
otrJ le ofreció el Poder dc-.dc 
su escaño en el Par lamen10 
f:., po :-.a tk In' fi lll'' , k .. ,·m.111.1 

y l..''Jh ,, 11 lh: " " d 1:" l:1b111.1hlt''· 
más ;111~ de lo) papclc~ ~ 1,,, 
bendiciones. como una 
contradicción má' cnac..· Ja ri ... 1 

y el enfado que ;1,oman :1 'º 
rostro nada más mcnc1onarlc 
Ja vida privada. E.' una d e..· .. u .. 
m:is grandes victoria~. 

LA SOMBRA DE SU 
PROPIA SOMBRA 

Se llam a Rafael Delgado ~ 
muchos Je comparan con 
Muan~'urin , l'I p11~1h,1 ;1 
t:11l.111dt· , q u r d ,·,1111nc1 .1 lu"· 
Lcgr:í Ucl 1tonn mund1 11I. m.1, 
conocido como .. 1a ~mhra del 
diablo .. por su mO\ ilidad cnm: 
las doce cuerdas d e la poli11ca 
f;..c; ' ih: nc:in '<l. cfic.11. d i'l·n..·10' 
pod cro.a por delegación. lo · 
mi~mo que su mujer. Franc1t.c3 
•Chesca• Vida!, jefe de Prcn"' 
del Congreso. Secretario 
personal. jefe de gabine te. 
mano izquierda del 
\'iccprcsidentc, encontró su 
•Camino de Damasco .. en una 
1ristc: vuelta del ~mino. 
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• ~:o!oº~~~ ~n 1!n!?aTa1~~~ ~~~i!~~a~~W de validos, p1ivados y favo1itos 
Jo~t An1onio Vnru de 0 .;;mn, 
his torindor. 111.11o r de un 
docurncnlmlo lnibujo )Olm.• los 
\lJl itlos cspai1oles rt'l'icn tc:·111cn1e 
publirndo (Los nobln t i111wblts 
,·a/idos, Plnnccn, l990) nos inviHt n 
n1'1n·11r In hul'llit, díu·r'u ) 
l'u ntn11lk tori11, 1¡uc h:1n ch:j:ulo l'll la 
llhtorln de 1-:Spañn c11t o) nlu:r l"¡.:O 

dr 11111n11rrn,, prí1u.:i¡x·'· l'111p,:r.tdur l'3 
y pn:sltlc111cs, d esde t.lun Ahuro de 
l.unn n Alínnso Gm:m1. 

JOSE ANTONIO VAL'1\ 1>1-: OSMA 

e n un l~rgt• pav.:o 4uc 
me he dado estos últi
mo' años por lo H isto
ri a de España, he 

encontrado. saltando por los siglos, 
toda una serie de personaje.<, muy 
scmcjan1es y muy diferentes a la 
•·ez. a los que se ha venido en cali
ficar con el título de val idos. pri· 
v:11Jo~ y fovoritrn.. Creo que ~tus 
conceptos precisan de algunos 
matices: tal tipo de gol>crnantes ha 
sido y puede <cr flor de ntuy divcr
s1., Cpoc:1' de la hi~toría. flor u espi
no. según se den dctcrminndos con
diciones obje1ivas y subjetivas. 

Habr:I quien se pregunte qué 
d iícrcncin hny entre los tres térmi
nos. rn que han venido us.1ndosc 
indislintamentc. lo t¡ue no tiene 
nndn de particular, puc~ muchas 
veces el personaje ha •ido las tres 
COS:Llll :1 la vez. 

Privado cs la personas de con
ri:1111a t¡uc tienen ••Ctl privado .. 
dc1crmin:1d:1s pcrMJnalidadc.,, !">Obc
rnnos, gobe rnantes, poderosos 
señores. La idea de pnvado lleva 
aneja la de discreción. o incluso de 
un cieno secreto. 

El favorito. término en si peyo· 
rntivo. puede quedarse en eso nada 
m:i~: en fa"ori10. Clarn e' que :ide
m:l\ pucllc ~r priv:nlu en d sentido 
antes expresado, en cuyo caso pue
de infüur en el monarca 3provc
ch:tmJo-.c.:: Uc 'liU :11ni,1:1d y privilc
giadJ ~itu:u.:ión. ª'¡ c..·omu cJc !'>U 
capacidad de consejo. Sus nombres 
no siempre han trascendido porque 
~ roníorm;1ron con líl intimidnd 
ami~tusu c.k lo~ monurcu!">, sin pre· 
!Cn'liiom:s [lnlí1icas. E.' unn fi~ura 
m:h ferm:nina que ma~ulina. Mcm
pre con un cierto mntiz equívoco 
o pccnmino'-0: pc:n-.cmM en don 
lldtr.in c.k 1:1 Cue,:1. en Godoy, en 
la Pompadour. en In Du !Jarry. 
iodos tan distint~. 10dos favoritos. 

UN PODER NO INSTITUCIONAL-El valido 
e' mucho m:is que.: el privado o 
el favorito. aunque pueda ser a la 
va la' tn:' co-.:1<.:;. El vnlido ostcn1a 
d llt~kr dclq:ado por el rey ;ih~l· 
luh1. t¡ue hac..·c e n él dejación de 
su~ funcione~. Llega n ser una ver
dadera in,1i1Ución polí1ica. 

Para que.: haya v:1lido tiene tJUC 
h.1ll\:r 1111111arq11i:1 y para que 'e 
c.·1.·da11 p11tk n:' ah,n l111 n,, e,:1 
111011.1 rt¡u1.1 11c11e t¡m: '\Cr ab:M.>luta. 
El vali< o C) incompatible con cual· 
quier democracia. con la monar· 
quia p:1rlanu.:ntari.t y con la c.fü:la
durn. Durante el valimiento, d 
¡xK.lcr en nKmos dd tittilar no cono· 
t.\.' ma' limites que lt)'\ c¡uc le van 
imponiendo las circunstancü1s. pero 
carece de todo control in.stitucional. 
Es incompatible con uno elección. 
como no sea la d iscrecional deci
si<ln real. Y un dictador que cediera 
los poderes que califican n un vnli
do dejaría de ser dictador. 

Para que c.~ista este tipo de 

gobernantes C.lii condici6n imJispcn· 
sable que no haya ins1itucione!"> 
políticas en el reino o que 61:1s 
no funcionen. 

1-::1 indolencia, pereza o incapa
cidad reales son 1ambi~n condicin
llL'' i11di'¡~·n-.; 1hh:, para el ~uhil.'11111 
del v:il ido, cuyo j1m:io hi,tllril:o 1111 
debe vi.:nir de su poder. ni de d is
(ut ir '" 11e1.:e~idaU v utilid:1d, sino 
Uc lu) métodos UC l¡uc se v<.1lcn 
para nlcanzar el v;1 limicn10 y del 
u~> ahusi"o con c¡uc lo ejercen. 

E,,pigan<lo en lo~ libros e.Je hj,. 
tori::i y en la biografías - casi mmca 
c.Jc~1p;i,ion:1c..la~- de e!">IOS ¡>C™Hla
jcs. vemos paralelismos. ctrnlidadc.'\, 
defectos. califica1ivos y trayectorias 
que pueden aplic.1r.:c a C.'ISi todos 
ellos, y matices muy imponantcs 
que los diferencian. Por eso he titu
lado mi último libro /..0< 11oble1 < 
innobles mlidos. de don Alvaro de 
Lunn a Godoy. pas.1ndo por el 
du4ue de Lcrma. el Conde· Du4uc 
de Olivares. Valcnzucla. don Juan 
Jo!'!é de Austria y otros varios. cuy;i 
línc:1 puede scgtJirsc ha'íta nuc.Mros 
día<, m~i.~ bien por el c:uuino di.: 
la priv:mza y del fovoritismo que 
por el del valimiento. Aunque hay 
un ~rsonajc bien reciente que bien 
podn'a cntrnr en el gremio de los 
validos. A todo ello nos referiremos 
rn:ís :ldclantc. 

DESDE LA INFANCIA.-1..<lS validos sue
len ser jOvi;ncs. hasta muy jóvenes: 
la m:lyor parte son amigos del prfn
cipc tk Austria :inles d.: qui; éste.: 
suba al trono. Comparten COI\ él 
jue~os y diversiones en cómplice 
aomtad. como el mejor método de 
abrirse camino hacia e l próximo 

Godoy, un it1nnblc, 
controló el gohitrno 
del lteino de Es1rnirn. 

¡xxkr. Son :1ctivo:-.. grande!'> trah:1-
pdorc.·,, pero !!11:inlan 1h.:111pt1 p:11 :1 
~us tli!">tr.1ecionc!'I. a rni;nudu gah.111-
tcs. casi siempre fructírcr:is. Se pue
de decir que son hombres qt1e 
cmprcmkn l:i carrera de v:ili<l11' 
con vuc:u.:iún. amhki('m y focull:1dc~ 
para triu11f:ir. S,; dan t..'lll'lll a :ult.:
nub de que lo~ heredero' 1h) re'· 
petan a los gobcrn:mtc) y hombr~ 
de confian1.a del rcv :interior. Por 
ello :'IC dcdir:111 ir"11c11,amc11tc :1 

fomcnlar l:is afieione:'I del joven 
príncipe - a todn mc.·110' al trah:i · 
10-: en deli11i1 iv:1. :1 h.11..'1.: 1~ h" 
indi<pens:iblcs. 

No es la a11a alcurnia u noble 
cxtrncción condición •Sine qu;:1 
non,. para Jlcg3r 31 valimiento. 
Villena, Lcrma. Uceda. Olivare<. 
l laro. Oropcsa. pcncncccn. sí. a la 
alta noblcw. pero don Alvaro de 
Luna. don IJcltr:ín de la Cueva. 
Valcnzucla o Godoy eran !<!imples 
hid:ilgtl'I. y :1 lgunos m C"1. Lo que 
!'li e~ común a iodo~ es l::t osten
tacidn. 'obre toe.Ju de '11 ;11n is1ad 

• 

Alfonso Guerra, un fa\'orilo que gobierno 
desde In sombrn. / .AJllO P"LOMAR 

e intimidad con d rey. Si actl1an 
en In s.ombrn. d iscretamente. por 
mucho ¡xxk r que lcngun. ya no son 
validos cUisicos. uunc¡uc sean grJn
dc!"> priv:1dos. a11té111icm. cminenda!"> 
grises. Lo cierto C."i que, M:an exce
lentes o mediocres políticos. lo que 
necesitan es dar el espectáculo: 
palacios. uniformes. títulos. conde· 
cornciones. escudos. En muchos 
casos procuran, y consiguen. cnri· 
qucccr.;c. 

Nad ie debe llegar al rey sin su 
con:.cntimicnto. Forn1an su propio 
bando, su panido y, si pcn enecfan 
a nlguno. c.• ahora e.se bando o par-
1idn el que le.\ pertenece a ellos. 
Suelen rode<1rsc de tipos insignifi
cantes, arribistas . aduladores y 
maleables, selcción negativa de 
rnnlísimo~ rcsultndos. 

E..ios personajes ron siempre 
crcm.lnrcs e.Je intereses. Cuantos 
rmh. mejor. y siempre procurnmlo 
que se estimen sus concesiones 
corno favores pcn.on:ilcs. No hay 
modo de saber con frecuencia cu;'1· 
les son sus auténticas convicciones 
política.,. si es que la' 1ienen. Son 
maestros en las bucnas paltibras. 
import:1nclolcs poco si van o no a 
cumplir. Y como se uutoconvcnccn 
de que todo lo hacen por su patria 
y por ' u rey. la mi;ntira y la fol· 
,jf1c:n:ic'111 MHI ami;" pcrfcr t:1111entc 
l(>gie:·~" y v:1lid:1' para dio~. 

l..a opo!\ición de~oncicrta e irri ta 
al valido. No saben m:í~ que actuar 
de'4.k d poder en plcr11 11d. pem 
mandan :'llc mprc c 1: prc.·cario. 
dependen tlcl c.:aprid10 del mo11:1rc1 
y corno é:"te, en tiempo lit.'. valido'. 
e> déhil e influible, resulta presa 
f:icil de camarillas. conspir:idorcs y 
cnv1diov.t,. Y de la' 11111jcre!\ c.k 
palacio. <¡uc ayudaron tal vez a 
'uhir ;il \alido y pueden :1yml:uk 
.1 h.1j:11 . 

Norn común :.1 nuc!'ltro' pcrsonoi · 
JC.' u ""im1l;.idos es la afición de 
recién llegados a la polit ic~t exterior. 
Pronto se conviatcn en un3 especie 
de nue- ricos de la d iplomacia. 
lgu;-ilmcnle sienten un ansia urgcn-
1c de mando mililar. de presidir 
desfiles y observar maniobras. de 
pone™" por encima de los genc
r.11c~. Lo malo <\UC tienen los vali
c.Jo, es que imphc.:111 con !lu actua
ción a !'IU patria y :1 !<oU rey. 

El rey es ina1acablc. pero el vali
do no. Ac.1ha por ser odiado por 
el pueblo y por la corte. Lo guc 
más molcsw a toc.:lo'I-. nohlcs y pue· 
hlu, provocando l:i envidia. la repul· 
s:.1 y la indignaci6n, es su falla del 
sentido de la medida, su manía M 
grandeza y el inmoral aprovecha· 
miento de su privilegiada situación. 

VALIDOS COITTEMPORANEOS.-Hay que 
huir de los maniqucismos para no 
convertir a la historia en un cuento 
de buenos y malos. ! lay validos y 
validos. Los contemporáneos pre
sentan. como c.~ lógico. perfiles 
propios. 

Francisco Franco. ifl!)Lalado en el 
palacio del Pardo como jefe del 
Estado, en mayo de 1941 hace lla
mnr a un marino destinado en el 
Estado Mayor de la Armada. Le 
nombra surn.ccrc.·t:irin de Ja Presi
dencia del Gobierno y le encarga 
de funciones de confianza a su lado. 
Dchc informarle )' prcpaparlc 1:1~ 
deci~iunc...~. l"Ull d i'4.:reción. :'lin d:u 
la cara. siempre en su segundo 
término. 

El marino. cap11:í11 de frngi.tta 
Luis Carrero Blanco. e!<o el hombre 
ideal para ello: prudcnti;, re.servado, 
lcnl. aparentemente sin 3mbiciones 
pcn-.on;ifcs. Lleg:1 a 1:il puc,to d1..· 
(Ol1fi:1111:1 ~ill h :i1.•e1 l ' .Ult.:1.1 dl· \,lh · 

Ah•aro de Lunu fur 
iniciador dr unn 

tradición ) U lnrga. 

du. fa poco >1mpá11co. friamcntc 
apasiom1do. con un patriotismo 
mesiánico. lleno de filias , . de 
fobias. Pronto rnmará gran afición 
:o la política sin dejar su segundo 
plano pero influyendo día a día con 
'" h.1bilul:ul c.· 11 l." d l'l' l\llllll'' dd 
1ck 'upremo. Emp1cla a presentar 
Ji,ia, de posibles ministros. Dios 
~abe :i cuántos ha llevado a la cum· 
bre y a cuántos ha puesto el veto 
a lo largo de sus más de treinta 
años de eminencia gris. de pm'lldo 
casi perfecto. De su mano llega al 
poder la cfica1 tecnocracia del 
Opu' Dei y hajo 'u din:cc1ón "' 
lleva a cabo la gran operación 
~ Príncipe,., que conducir;i h.1 trono 
al :ictuul rey de España. 

Francisco Franco está viejo. 
enfermo. casi inútil para mantener 
el poder personal. La baja de facul
tades le pone al ni•-cl de los abú· 
!iros rcye., absolutos del <iglo X\'11 
El gran privado. Carrero. tumJ 1 .. , 
rie nd11s del ¡;ohiemo del gue )-• e> 
pre!'lidcntc t11uhn. De: Junio J 

d iciembre de 1973 va a actuar como 
un auléntico valido. Su 1ravcctona 
se cona en la calle de Oaudio Coe
llo de Madrid. 

El valetudinario jefe del E!!ado 
derrama algunas lagrimas ~ hace 
duque ril almiran1c Carrero. De.·,. 
ru~~ (.'Otllenta: .. No hu~ mal qm· 
por hien no venga ... •. No hubieran 
actuado de otra forma Juan 11. Felt-

t~-·~·· ".· .• "11-
. J . -~ . - • ~ : 
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pe 111. Felipe IV y Cario< 11 an1.
I°' cad:'i\'crcl\ de 'U' \ :tlich" 

El Print.·1p..· Je.· l.:.'p~1 11;1. Ju.in (.ir· 
los de Horbón. se encuentra al "'' 
proclamado como r('~ '-''" un pri· 
mc1 miniMro nomhr:.idu por 1-rJIK\• 
par:t ci nco afio,, C:1rlo' :\r1.1-. 
Nuv~rH'. El joH·n mon<irtJ fül c,t.i 
dispuc,10 a admitir hipotcc:!, :1 ... u 
poder tk"-le e l p.1~ulo l .. 1 ... 111..:1 

lm11 111 1..·, \l!!t..'lll1..' ' ~ '11' ¡~: l'4rn.il1 
U:1dt.:~ ma' deM.1~1Ja, nn rc;11.l'tli. 
n:in. Hace folt:i un homhrc de l.1 
e tapa antcrior q11c no dc ... p 1l'rll' 

rel'cl11', 1111 pr:i~lllatu,:u 'lll 1t.k11l11 
~¡ª'· (Ull l'MlC'" prcJUICIH' di: l.."'.t:';t'-1 
¡x·1"'111,1ltd.1tl \ ,uf11.:u:1111.:' .1111h1n11 
ne' C.I rc~ t1i.:11e prc"4..'11ti...· .1 un 
much3cho que cncap en d upo 
Y '\C 1~1' com¡xmc pJrJ que \;1~.1 
1111.:lu1Uu l'n un:a 1cm.1 que.· ruer..1r.1 
To1cu:.i10 Fcmündez M1roinda. ti:r -
11;1 en l.1 qm.• e' ICíCl.' ro j'Ch• nn 
11npor1.1 l..:n 1uhu Jc 11rti . .-\..X1J111 
SuUrcz. el muzo de Ccbn.·n~ un 
periférico modc,to . ..ipcna~ htddl~o. 
en In línea de dnn Al\3ro. de tk1n 
lkhr:in. de Valcnzucla. de Godo• .. 
<.'!> nomhrndo por el dedo de L, 
:rntiguas leyes fundamentalc'ií ~ pur 
In voluntad real pre<idenie del 
Gohierno. Ha hecho carrera d<' 
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valido. Se ajll,la p.;rkc1amc111c al 
personaje que hemos venido de>
cribicndo. Joven simpático. cnor· 
mcmcnie ambicioso, sin ideología 
clara, ha hecho la corte al joven 
príncipe con ncertnda y no difícil 
visión de futuro, como antes se la 
hizo o Herrero Tejedor. a don 
Camilo Alon.'\tJ Vega. a C;1rrcm. 

NUEVOS RICOl.- En esos momeniu" 
has10 noviembre de 1977, Adolfo 
Suárcz actl1a en auténtico valido. 
Todo el poder cjccu1ivo es suyo. 
Se impone a los poderes f;!c1icos, 
despliega simpa1fa y audacia, hace 
favores. se in.iala en un palacio ... 
Como iodos lo< validos. es un nue
vo rico de la diplomacia, un capilán 
general r'~ americana que cuadra 
a genc.c'·s y almirantes. Le gusrn 
el espectáculo y crea su cohorte de 
mediocres. Es el gran valido del 
cambio. Pero con un rey constitu· 
cional ya no serán posibles los vali· 
dos. Pronto sera un duque, como 
l..c rma, como Olivares, como 
Godoy, como Carrero. 

Efectivamente, en la monarquía 
parlamentaria no ~n posible.°' los 
validos a la antigua usanza. Pero 
en estos finales del siblo XX apa
recen formas muy curiosas de pri
vanza y valimiento. Con un rey de 
funciones muy limiladas. el poder 
efectivo se conccntr.i en la Presi
dencia del Gobierno. Y ahí están 
ttlOS hennanos siamcscsu, dispues
tos a mandar nbsolutamcnte. Van 
a ser los valido< de su propia ma)'1· 
ría absolut:i. favoritos de sí mism"'· 
•privados• el uno del otro. 

El reparto de funci ones ha mar· 
chado hasta ahora pcrfectamcnic. 
El presidenle da la cara de tarde 
en tarde v se va convirtiendo en 
csrndista. "Pero al viccprcsidcnic, 

Luis CarTI"ro Blanco 
rue el priudo del 

~encrn l Fr~inro. / EFE 

que al principio se 3Utolimitó al 
papel de cmancnciJ gris, le han 
sacado los medios de comunicación 
a un primer plano. a un prolllgO· 
ni,mo de v:1hdo en panicip~ción. 
No l'' qm.: "4.:':1 c'r-..:ct:1c11l:ir l'mno 

MI!\ p11.:dcn:~m..::'I, t¡uc ame lu!'o p:1l:i· 
cios, la corte, In~ condccor;.1ciom:s, 
el fau,to y lo~ honore!'>. Pero le pier
den olra' \anitl:nlc' Quiere '('.r el 
11t.1' .1~mlo. mortl.11 y .1g11.·"\·11 

Sólo le folt:1ba el ncpolbmu. m:L' 
o menos cncuhicrto. las sospcch:t'\, 
Ja, prcsuncionl.'.!'>, el -.hcrm:111ísi· 
mo.... . Dcma~iadn par.i una cmi· 
ncncia gris. Ni v;ilido, ni favorito, 
ni privado. pero con algo de iodos 
cllu,. Se 1ra1a de un personaje nue
''º· E.' Alfon~ Guerra. 

DOCUMENTOS/MEDIO SIGLO DE GUERRA 

a hora que casi todo~ los 
comunistas andan tlis· 
frazado°'. unos de l:tg:1r· 
tcnmas. otros de m:iri· 

neritos y algunos de minc.iros. se 
ha complicado mucho el perfil de 
los polí1icos cspaiiolcs. Por un lado 
se maq11ill;111, por otro se mueven 
como impenitentes y barroco°' 
tr~nsfugas y por otro, si no c;unhirin 
ellos. cambian los nombres de los 
partidos p:ira que ni siquiera poda· 
mos recurrir a la~ guias telefónica°'. 
J\$Í c.~ muy di fícil el scguimicnlo. 
Pero intcnwrlo es urrn experiencia 
rica y c111rc1cnida. Una experiencia 
muy al alcance tic los amigos del 
tca1ro. Esta especie rara y puede 
que a extinguir lleva dos mil qui
nientos afios presenciando cspcctá· 
culos porque piens:1 que a llí se 
vuelve transparente lo que en la 
calle es opaco y allí se entiende 
al ser h11nw11n mucho mejor c¡11c 
pidiéudoh.: 1:1 duc111m.: 111m:i1'111 . ¡\,¡ 
que he cstatlo contcmplantlo un 
ralo el colarro y hay uno. al menos 
hay uno. que casi he llegado a 
entender con d auxilio del rc:11ro 
1111ivcr"1I. l ~I homhrc c1ue me intc· 
rc~1 tiene :ilgo. mucho, hastanlc de 
hKlo!-1 y ca~la uno tic c!<lh" m:i~· 
nificos p.:r~onajc.,. 

UNAS GOTAS DE FIGARO.-Ticne '""" 
gotas de FÍJ.!nn>, ilustre ba1hcm 
~villano. de quien dijo su mllor. 
Beaum;m.:hai:-.. (1t1e era homhrc uf:í
cil de p:1lahra, malísimo poeta. 
müsico osado y excelente gui1arris-
1u,.. Grnn pícaro, con una imu_gi· 
nación desbordada para la in1nga 
ni servicio de su amo. "Teniendo 
u la gente ocupad:i en aquello que 
le interc.<;;1 es tlifícil que puetla per
judicarnCh-.: 11EI amor no pu..:de 
coinc idir con el desc~mso. L:1 1nfd iz 
juvcniud es muy desdichada porque 
tiene que elegir entre nmri r sin de°'· 
can.~ o desc~111s.1r sin amor.-. /\.!\i 
puc' dcfcmlanHl" el derecho a un 
prn1ui10 d e 1chcld ia l l\.:r:\onal. J\1111 · 
que haya tp1c pagar un precio. 
.. cuan<lo era pohrc n11.: dc..'\prccia
mn. Y en cuanto nuhlré mi ill).!C-
11111, 1,.•I nt f111 1111,.· pl·l,Í),!UiÚ••. 1 111.11 
tlcl ac10 t1u111to de '"'º btxlm 1/t· 
Flgaro. 
Tiene ni homhre 1111 pcllilu de 
Klrsl;tkm·. i.Sc acuerdan de él'.' CI 

• Siete personajes en· 
• busca de un actor 

ENRIQUE LLOVET 

i1111h1idahlc in'fl\:Clor de Gogul que 
suplantó, falsificó, engalló y compró 
a lodos los funcion3rios vcn3lcs de 
una olvidada prO\'Íncia rusa. Gogol 
era muy burlón y~ inventó un pcr· 
~maje ll;1cucho y enclenque tp1c el 
miedo y la co rru¡x:iún lle lo:-. dcm;h 
lome"• por el terrihlc inspcttur que 
iba a JcM:ubrir Indos los chanchu
llos. /\~i que fueron los dcm:Í'\ c_¡uic· 
ncs dieron importancia ;i l pcrwna
jc. Fueron lo~ <lemas quicnc~ 4ui
sicron saber si escribía en prosa o 
en ver~o. f't1emn In:-. dcrn;i~ t¡uicnc:-. 
se san1 iguaru11 ante unas cita~ lite· 
rarias que el hombre sólo habia 
memorizado u medias. Pero, cui
dado, Klcstakov sabía muy bien lo 
que hacía: • Les he echado polvo 
a los ojos Porque. realme111c. son 
unos irnbéc1lcs». 
Ticn..:, desde luego. una., cuchara
ditas de Cl:im Zacunassinn. Enor
me pcr.;onaje esta •viej:. Jama- de 
Dilrrcnmall que volvió de vi<ita a 
!o.U pueblo natal , siendo yri millo
n;iria. par:i \'Cn~a~ cnrrompiéndo· 
lo y eAÍ~1c11do a lo~ t:ohaulc' vct:i· 
nos que asci;inascn a su :1ntiguo 
seductor ... rn humani1arisrno Wlo 
C-' po,ihlc en fo, millnn:1rin.,, Con 
mi pPdn Cl'U11l1111it'tt )11 JHlt'du 

im¡xmcr :i ll H.lo~ 1111 urdc11 llUC\' U. 

El mundo hizo de mi una prostitula 
y yo voy a convcri irln en un hurdc l. 
Quien no pucdn pagar tendrfi <¡uc 

hai lar a mi aire ... Parcc:c duro. l'eru 
Clara c...¡ tiemLI. O C...\O cree. Y 
en1errará 3 su viejo e inol,idado 
amor, después de que el pueblo lo 
mate. en un espléndido mausoleo. 
El i111ico problema del personaje. 
el dato t¡ue ahora no!-1 impona. e~ 
que no !\:1hc. no puede. no quiere 
pertlonar y no perdona. 

CON ORO NADA HAY QUE FAU.E.- Tiene. 
por ~upucMo, una pizca t.k Uon 
.Junn. No. ciertamente, l:t apostura. 
La:-. to:-.0:1., 110 van rur :1hí. Pienso. 
1mis Uicn, ..:n el terminante fina l tkl 
segundo :.icto y la confiada orden 
a Ciuni: .. con oro nudu hay que 
falle :tCiuni, ya sabe> mi intento:/a 
las nueve. en el convento:/a las diez. 
en esta calle•. El hombre, es cieno, 
tenía fe en su espada para atro
pellar la r:11ón. escarnecer lri vinud. 
burlar ;1 la justicia o \'cndcr a las 
mujeres. pero en una crisis. lo creía 
a pie juntillas. •con oro nada hay 
que folle•. 
l ícnc. natur:ilmcntc. un vasi10 de 
,. \foJ l>tllll' C1 el /llr!O". f-1 JX.'r"-lll:IJl' 
inmonali1.adu por Ben Jun:-.un e~ 
muchas cosa~. pero la not:t a rete· 
ner en este rcpa.w e~ la de su fa.,. 
l 'ill:tllll' t'1t1f,mu. FaN1 pura. f.11":1 

tic l.1 p1111h:1.1 .1 la ul11111.1 h11c.1; .. 1:1 
espectáculo más sorprendente del 
mundo e' \Cr reaccionar a los hom
bre.~ ;1111c lo incspcratJo ... Y. en 
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consecuencia. un3 solución final 
atcnador.i: 11 iQuc venga la ruina 
para todos!,. 
Tiene también. a~mbrt.Ñmcntc. 
este hombre. un chorreoncno de 
Bcmnrda Alba. Sí. sí. de Bernarda 
la ingeniosa y dominante dueña de 
la cas.1 que sólo 1icne una receta 
para el deshonor: el si lcucio. • En 
esta casa no hay ni un '' ni un 
no. Mi vigilancia lo puede todo•. 
Y. por si acaso la espcr•nw anida 
en los demás, asegura su empeño 
casi proféticamente: ·Hasta que 
salga tic esta ca"' con "" pies 
delante, mandaré en lo mío v en 
lo vuestro• . Dura. dura Bernarda 
que incluso prohibe el llantO como 
cualquier otra debilidad. Sus últi· 
mas palabras son las peores que 
pueden oirsc cuando se 'ucña con 
la libertad: •iSilencio. silencio!•. 

El HIPOCRITA SUPREMO.- Y. en fin. ine· 
"itahlcmente, el sujeto ll..:nc un 
hucn cucharón e.Je Turtuío. el tupc."1-
crita >uprcmo. el gran fingidor. el 
simulador más definido del teatro 
univcr.;al. No soy nada so.pcchoso 
con esta comparación. l'ad1c ha 
estado. en este país. m:t' atn1ido 
que yu por el misterio \ la macia 
de las imJXlSturn..~. iAy ~ue ,,,Qs~. 
si. qué vi,·os. Y, además. llenen la 
sartén, la sartén por el m:.sngo ~ 
e l mango también. Pero. Jc,pué' 
de h::tbcrlc pr~tadn m1' prvp1;_i, 
palabra~. durante lanta' ' tanta11. 
noche:-. de nuestra vitl:i tc:itr .11. mt· 
vuelvo a hacer la pn:gu111:1 que 
siempre me hice frent e ul pcr;o
najc: i t5o que Tanufu no crcw en 
nada? No. estoy seguro de: que no 
crc1a más que en él y siento. con 
toda mi alma. que esa explosión 
de vanidad ha sido. ~ ' \Crj su 
perdición. · 
Hay m:ís pcrcsonajcs. muc.:h°' mi' 
que podnan .:sclareccrn0>. desde 
un csccnario. sobre la~ concavida
d"' del alma de un gran pcN>lldjc. 
Dif,o podrían, no dtj!O qul' \<l~-an 
:i 1:11..·crlo. 1 -..~1 e' har111.1 tl1. oUP 

costal. t lacl! y;i tiempo ljuc "º' 
hemos vuelto todo'\ mu\ !\Cn,ihlcs 
a Ja po,ihilidad de ~ana'r o perder 
d f.11110"'• nu .. ·du• pl.11u 1k l1.·n11.·J·" 
l ºUll el l jUC. \CbUll Ull h,1111h11. h!.tll 
rJtJo. parece que ~ oompr Jn ~ !'-l: 

venden vnluntadc.:..,. púlpnn. un1for· 
me.' y. naturnlmcntc. C'l"cn.1rio\ 

k lestakov suplantó, falsificó, engañó y sobornó a 
todos los funcionarios venales : «Les he echado polvo 
a los ojos porque, realmente, son unos imbéciles,, 



LAS CINTAS DEL CASO NASEIRO 

La trama se inició el 28 de noviembre de 1988 cuando miembros de la Brigada de 
Estupefacientes de la Jefatura Superior de Policía de Valencia procedieron a investigar por orden 
judicial un supuesto tráfico de drogas, mediante el "pinchazo" de la línea telefónica de Palop. Sin 
embargo, el contenido de las cintas grabadas descubrió asuntos distintos a los esperados, puesto 
que recogían conversaciones mantenidas entre importantes miembros del Partido Popular 
referentes a negocios fraudulentos de carácter inmobiliario, cuyos beneficios, según se pudo 
conocer con posterioridad, irían destinados en último término a financiar al partido. 

En el transcurso de la investigación, que se extendió después de varias prórrogas hasta el 11 de 
abril de 1990, la Policía escuchó 5.240 llamadas, una media de 40 diarias, de las que se 
recogieron en el sumario del caso una cincuentena de cintas. 

El 9 de abril de 1990, el entonces titular del juzgado de instrucción número dos de Valencia, el 
magistrado Luis Manglano, ordenó la detención de Rosendo Naseiro y Salvador Palop. También 
ordenó la detención del director general de la empresa "Dragados y Construcciones", Luis Janini, 
el arquitecto municipal de Cullera, Luis Latorre, y los empresarios Balaguer y Bonet. 

El juez Manglano ordeno estas detenciones por su presunta implicación en la concesión de 
licencias a empresas constructoras a cambio de comisiones que sirvieron para la financiación del 
PP, según las acusaciones. Tras tres días de declaraciones, en los que los detenidos estuvieron 
incomunicados el juez puso en libertad a los detenidos y el 16 de abril se inhibió del caso en favor 
del Supremo, porque descubrió que podía estar implicada una persona aforada, que resultó ser el 
diputado del PP Ángel Sanchís. 

El fiscal del Supremo consideró los hechos constitutivos de un delito de cohecho en grado de 
conspiración por los que pidió para los tres políticos populares un total de nueve meses de prisión 
y 31 ,5 millones de pesetas de multa. El 18 de junio de ese mismo año el Tribunal Supremo estimó 
la petición de los abogados defensores de que se anulara como prueba de cargo las 
conversaciones telefónicas que habían mantenido los tres políticos y el empresario, al considerar 
que estas habían vulnerado derechos fundamentales. 

En concreto, el Supremo señaló que tales intervenciones telefónicas habían violado el derecho a 
la intimidad de los cuatro acusados. Finalmente el día 9 de Julio el fiscal y las acusaciones 
retiraron todas las acusaciones, ya que una vez anulada la principal prueba de cargo les era 
imposible mantener los cargos. 

El 15 de Julio el Tribunal Supremo dicta una sentencia dictada en la se señala que solo puede 
absolver a los acusados y no sobreseer la causa, tal y como pidieron las acusaciones, ya que una 
vez abierto el juicio oral no queda otra solución que la de dictar sentencia. Asimismo, señala que 
ésta tiene que ser absoh 1torja )'ª q1 'A por el principia acr rsatorja nadie puede ser condenado si 
previamente no existe acusación. 
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CONVERSACIONES TELEFÓNICAS GRABADAS POR LA POLICÍA 
 
13 de diciembre de 1989. Palop telefonea a Sanchís. 
 
15 de diciembre de 1989. Salvador Palop telefonea a Ángel Sanchís. 
 
28 de diciembre de 1989. Palop telefonea a Sanchís. 
 
8 de enero de 1990. Palop telefonea a Arturo Moreno. 
 
9 de enero de 1990. Ángel Sanchís telefonea a Palop. 
 
4 de febrero de 1990.José Balaguer telefonea a Palop. 
 
5 de febrero de 1990.Palop telefonea a Luis Janini, pero no está en su oficina. 
 
11 de febrero de 1990 Palop telefonea a Eduardo Zaplana, presidente del PP en Alicante. 
 
25 de marzo de 1990. Palop telefonea a José Luis Olivas, del PP. 
 
3 de abril de 1990. José Balaguer telefonea a Palop. 
 
4 de abril de 1990.Luis Janini telefonea a Palop. 
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13 DE DICIEMBRE DE 1989. A LAS 22,04 HORAS. PALOP TELEFONEA A SANCHÍS 
 
ÁNGEL: ¿Boret?  
SALVADOR: ¿Qué tal? 
A.- Bien, ¿y tú? 
S.- Muy bien. Oye, ya he estado hablando con este tío.  
A.- ¿Con qué tío? 
S.- Con el de Cullera.  
A.- Sí. 
S.- Con el técnico. 
A. - Sí. 
S.- Y ha tragado treinta, veinte.  
A.- Treinta, veinte. OK. 
S.- Tú eso lo hablas ya con Rosendo, ¿o qué? 
A.- Sí, yo lo que voy a hacer con Rosendo es decirle... 
S.-  Bueno,  déjame lo  que  sé...  ayer  también  estuve  hablando  con  los  de  Torrevieja...  el 
delegado de Torrevieja aquí, vamos... 
A. - Sí. 
S.- Y el tío pues me ha planteado otra cosa nueva, muy buena... por lo que sé es de cine.  
A.- ¿Cuál es? 
S.- Pues lo mismo, pero otra cosa... 
A.- Pero... ¿también en Torrevieja?  
S.- No, no... aquí en Valencia. 
A.- ¡Ah!, en Valencia. 
A.- ¡Escúchame, Boro! Si el tema no lo podemos hacer sin que se entere éste... Rosendo, yo 
encantado. Lo malo es que si entera Rosendo, pues... 
S.- No, pero aunque él... aunque Rosendo lo sepa, el problema es que él insiste en ver aquí los 
temas... Porque es un coñazo irse a Madrid, explicárselo a Romillo... 
A.- Bueno, pues trataremos de arreglarlo... 
S.- Claro. Entonces... no, él se lo va a decir a Romillo. Yo he dicho que no. Que lo hable y tal, y él 
dice que le da igual... 
A.- No, no... Romillo, si se lo dice a Romillo, Romillo dirá que se arreglen aquí porque Romillo 
también prefiere que se hagan los temas a nivel central. 
S.- Sí, ya... Pero el tema es que... el problema es como Romillo no sabe de qué va... pues ya 
se podrá explicar... 
A. - Ya. Entonces vamos a ver una cosa... 
S.- Entonces a él lo que pasa, el problema que tiene, es lo que supone de faena.  
A.- Sí. 
S.-  De ir  y explicar  cada  cosa.  Y  ahora  me  ha presentado un  tema  de Alicante, nuevo. 
Entonces, bueno... 
A.- Pero en Alicante no tenemos ... 
S.- Bueno, pues el tío éste no es ... me viene a mí mareándome en el sentido... A.- Bueno, vamos 
a ir arreglando las cosas... 
S.- Entonces aunque... aunque le pasamos los temas de afuera... 
A.- No, pero... vamos a ir por puntos... o sea por partes. Vamos a ir analizando uno a uno. En 
primer lugar, el de mañana jueves; con ése hemos hablado ya con el tío y nos ha dicho que en 
cuanto eso que él ya sabía por la prensa que estaba dado, pero que le ha gustado que le 
hayamos dado nosotros la, la... la eso, yo le he llamado para decirle que vamos, le ha llamado la 
persona que le tenía que llamar, porque yo no lo conozco de nada, y es mejor en ciertos casos 
no... en los que no hace falta conocer, pues es mejor no conocer, ¿comprendes?, no es como el 
caso de los siete grandes, que ahí sí que los conozco yo a todos, ¿no? Entonces, en el mismo 
instante en que mañana eso se resuelva, a ver si te puedes hacer con una copia del acta, o con 
una copia de lo que sea, oficial, y me la envías por fax. Porque yo se la llevo a él y recibimos las 
fotocopias ésas antes de Navidades. 
 
15 DE DICIEMBRE DE 1989. A LAS 19,32 HORAS. SALVADOR PALOP TELEFONEA A 
ÁNGEL SANCHÍS. 
 
ÁNGEL: ¿Sí? 
SALVADOR: Te cuento lo del papel éste.  
A.- Cuéntame. 
S.- Mira, yo como, como el papel, resulta que para hacer una certificación del aprobado del pleno, 
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había que pasarlo por firma de secretario y de alcalde, esta mañana como ha habido el 
atentado, pues estaba reunido en comisión de Gobierno y que no he querido tampoco...  
A.- Aunque sea sin firma, ¿eh? 
S.- ...Levantar... Lo que he cogido es el acta de la comisión que presido yo y que está firmada 
por mí, en que se ven los acuerdos y se ha aprobado lo mismo que lo que hay aquí.  
A.- Bueno, más vale eso que nada. Envíamelo. 
S.- Está, está... Vale una... con los nombres y todo y vamos y con papel del ayuntamiento... 
A.- Sí. Oye: en cuanto yo reciba esos papeles, los de aquí, no los tuyos, los de aquí. Nos vemos a 
mitad de camino o voy a Valencia o lo que sea... 
S.- sí. 
A.- Porque yo quería comentarte lo siguiente. Primer punto: lo que tú decidas que hagamos, 
haremos sin ningún género de dudas. 
S.- sí. 
A.- Segundo punto: yo tengo mis dudas de sí valdría la pena, bueno, ya te lo explicaré con más 
detalle, hacer partícipe en una pequeña cantidad, aunque fuese a... al gordito. 
S.- Bien. 
A.- Tengo mis dudas porque en este negocio, hay que tener dos cosas, para que funcione bien y 
sea duradero y hazte caso de un tío que tiene experiencia en esto y en otras cosas, ¿eh? Dos 
cosas, hay que hacer, uno: ser muy discreto, muy inteligente y saber dónde tienes que hablar y 
hablar poco, primera premisa. Segunda premisa: no ser avaro, saber dar a ganar a otros alto, 
porque tanto en cuanto tú expandas el sistema por el cual puedes ganar, ganarás más que si 
quieres hacerlo tú solo. Y entonces yo, conociendo como conozco al gordito, si tú decides cada 
vez que hay tres cosas le des una entera él, que como cada tres cosas le des un tercio a él, o 
menos de un tercio... un veinticinco, un diez, un lo que sea. Dándole cualquier cosita, pero todo 
esto te lo explicaré yo personalmente, porque como él también trabaja para sí mismo en algún 
aspecto... 
A.- Vale, vale... Oye, llamo a Montesinos ahora mismo y te llamo enseguida. 
S.- De acuerdo. Que no me toque a mí el regional que yo soy... dile... dile... tú dile que yo estoy 
súper apoyado por Aznar, por la Biblia en pasta, por todo... ¿eh?... y él como no tiene ni puta 
idea. 
A.- No, no. Si con que le diga que estás apoyado por mí... 
S.- Por ti y por todos. 
A.- De todas formas... espera un momento a ver si tengo el teléfono de Montesinos, que lo debo 
tener, Montesinos... 
S.- Tú dile... 
A.- Ahora mismo le llamo.  
S.- Fraga, Aznar, tú... eh... 
A.- Tranquilo, no digas nombres...  
S.-...Agramunt, todos. 
A.- No digas nombres. Ahora mismo le llamo y te llamo enseguida. 
 
28 DE DICIEMBRE DE 1989. A LAS 19,08 HORAS. PALOP TELEFONEA A SANCHÍS 
 
SALVADOR: Bueno, déjame que te cuente. Y entonces, eh... Bueno, pues yo estuve una hora 
luego hablando con él a solas, y le digo: Bueno, esto, esto le digo: Mira, esto no ha existido. Esto 
es falso y el parking yo no me atrevía a adjudicarlo a los que decía este, este tío, porque no, 
porque estaba la prensa de tal y porque tal y yo no podía perder, entonces yo ahí no asumo 
riesgos; por lo tanto, he decidido que no, y no se adjudicó y se adjudicó a una rarísima que no sé 
cuál es. Pero era la mejor colocada. Y ésta es la peor. 
ÁNGEL: Sí. 
S.- Por lo tanto, digo, le digo: Mira y tal y cual, y si en el tema no vas a tener confianza, tal y cual. 
Mejor, pero si, si quieres tener confianza, apáñate. Claro, estaba conmigo Arturo y con lo cual 
Agramunt le van a llamar y le van a decir que se olvide del Ayuntamiento de Valencia y de mí. Y 
que él siga por otro camino. 
A.- ¡Ah! 0 sea, que entonces Agramunt te ha ido a protestarle a... 
S. - A exigir que o yo o él. Fíjate. 
A. - ¡No me digas! 
S.- Bueno... Eso pasó, pero como yo tengo más fuerza que Agramunt, pues se va a tomar por 
culo, porque estaba ahí Arturo. 
A.- Entonces, ¿qué pasa, que a Agramunt le habrá ido a calentar los cascos el tío que no recibió 
la adjudicación?, claro. 
S.- Claro. 
A.- ¡Ah! ¿Y qué te dijo Rosendo? 
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S.- Que me olvidara, que él diría a Agramunt tal y que seguiríamos colaborando y que me 
encargara... 
A. - Exacto. 
S.- ...De todos los temas de Valencia. 
A.- Este, Rosendo de tu parte, como es natural.  
S.- Claro. 
A.- ¡Ah! Perfecto, perfecto. Bueno, ya... 
S.- No, no. Es que yo iba a por Arturo, y por José María. 
A.- No, no. Pero aparte él sabe por mí también que contigo y no con Agramunt, claro. Porque él 
sabe que yo ya con Agramunt... 
S.- Agramunt tiene un montaje aquí, ¿eh? Estamos... Nos hemos metido en un lío. Él quiere 
montarse aquí el quiosco para él. Y pasar de todo, y mandar todo y tener subalternos que 
hagan lo que él diga para él ponerse... Él es la hostia, ¿eh? Yo ahí veo mucho peligro. 
A.- Ahí yo también veo mucho peligro... En el aspecto económico veo peligro. 
S.- ¡Puafff! Yo estoy acojonado. Yo estoy acojonado con este tío; además, le van a decir que el 
partido no va a hacer nada de utilizar, nada de eso para financiarse. Que se olvide, que eso no se 
hará, y de vez en cuando, como mucho, y sería con autorización de Rosendo; pero en ningún 
caso se va a hacer. 
A.- Y al otro, que lo... 0 sea, que había ido a pedir tu cabeza el cabrón éste. 
S.- sí. 
A. - ¡Me cago en la leche! 
S.- No, si es que ya te lo dije yo, que este tío, o le paramos los pies o... 
A.- Sí. El caso es que está cayendo en desgracia aquí, pero me parece que al final se va a hacer 
con la presidencia regional también, ¿eh? 
S.- Pues, bueno... 
A.- El problema que hay es que no tenemos a nadie que lo sustituya, porque ¿quién puede ser 
presidente regional si no es él? 
S.- Luis Fernando Cartagena, alcalde de Orihuela. 
A.- Bueno, eso sería una solución, sí. Pero ésa no la quieren en Alicante, no la quiere... S.- No la 
quieren los minoritarios de Alicante, claro. 
A.- No la quiere este, ¿cómo se llama?, Mortecinos. 
S.- Montesinos, que está cada vez más hecho polvo, claro. 
A.- Está hecho polvo, sí. En fin, vamos a ver cómo queda el tema; pero desde luego éste, si se 
hace con el quiosco allí, se hace con el quiosco económico, desde luego. Oye, ¿qué ha pasado 
con este tío de los socialistas que han echado? 
S.- Pues que le han pillado en una recalificación pidiendo un peaje, pero seguramente era 
particular; pero él tenía ya muchos peajes. Por lo tanto, ahí lo sabían. Ha sido putada entre ellos 
para agarrarse a la línea... 
 
DE ENERO DE 1990. PALOP TELEFONEA A ARTURO MORENO 
 
SALVADOR: ¿Arturo?  
ARTURO: Sí. 
S.- He llegado de la nieve. 
A.- Hombre... ¿Qué tal, Borito, cómo estás?  
S.- Muy bien. Y buenas noticias además. 
A.- ¿Por? 
S.- Porque voy a conseguir más financiación.  
A.- ¡Ah, sí! ¿Cómo? 
S.- Pues un pago aquí, en Valencia.  
A.- ¿Ah, sí? 
S.- Sí, sí, sí. 
A.- Oye, el Balaguer éste, ¿qué tal? A mí es que no sé si me gustó mucho este tío, macho. Me da 
un poco así de no sé. Me llamó el otro día, ¿eh? 
S.- ¿Ah, sí? 
A.- Porque... Sí, me llamó; me dijo es que Boro no está, está en la nieve, quería venir a... a ver a 
Naseiro y tal. Y yo le dije que Naseiro estaba fuera también, ¿eh? Pero no sé, macho; este tío es 
de mucha confianza, ¿o no? 
S.- Sí. Es un tío que sabe, o sea, es decir, es un tío muy espabilado. 
A.- Sí, sí. 
S.- Qué quiere, vamos.... es de izquierdas... 
A. - Sí. 
S.- Pero también quiere moverse, y entonces él... 



6

A.- Ya, ya. Bueno, pero hay que tenerlo como a un contratista más, ¿eh? 0 sea, no sentirlo en la 
órbita así... Sino como a un contratista, un contratista más. 0 sea, que... Hombre, que tenga un 
trato con tal, pero que no se entere de las cosas que hagamos, ¿eh? 
S.- Claro. 
A.- Eso es fundamental. Hablé con Naseiro y le hablé de ti, y me dijo que nada, que lo que yo 
quisiera. Me dijo: Hombre, yo lo que puedo hacer es pagarle, los... los, los billetes y que venga 
por aquí y tal, no sé qué, no sé cuántos, y que entonces pues me eche una mano por aquí, que 
encantado, vamos, que no hay ningún problema. 0 sea, que ahí puedes tener sitio, ¿no? 
S.- Tú crees que es bueno para el grupo, ¿no?  
A.- Que yo creo que sí, vamos. 
S.- Yo creo que es fundamental, vamos. Lo digo así de claro. 
A.- Está bien, lo que pasa es que hay que tener en este tema, sí, que hay que ser frío y ahí que 
nadie tenga información de nada, ¿eh? 
S.- Claro. 
A.- Porque en el momento que se enteren que estás ahí y que tal y que no sé qué, o sea, que no 
hay que comentar nada de las gestiones que estamos haciendo, ni a Miguel Ángel ni a nadie, 
vamos... 
S.- No, no; yo a Miguel no le suelo comentar... 
A.- No. Ni a nadie; o sea, porque es que... es un tema muy delicado, o sea, que los grandes 
escándalos en los partidos ha sido por cosa de financiación. 
S.- sí. 
A.- Y el tío que meta la pata ahí acaba con su carrera política para toda la vida, vamos. S.- Claro. 
A.- Entonces hay que tener muchísimo cuidado. Entonces me dijo que nada, que fenomenal. 0 
sea.... se fue a Alicante, ¿eh? Iba a ver al alcalde de Torrevieja y se iba a mover por allí unos 
días, ¿eh?, y vendría a principios de semana. Que yo mañana me voy a Sevilla, macho, a ver allí 
seguramente el congreso nacional, lo haremos en Sevilla. 
S.- ¿Qué pasa, que sirve de apoyo? 
A.- Y entonces me ha dicho José María que fuese y tal y no sé qué a ver que fuese. Y voy con el 
gerente, con Luis Bárcenas y tal, o sea, que actualmente, bueno, pues he estado bastante, 
bastante bien en el partido, ¿no? Veremos a ver cuánto dura esto. 
S.- Tenemos que copar la tesorería, ¿eh? Tenemos que coparla de verdad. 
A. - Sí. 
S.- Tenemos que coparla. Es fundamental. Para el grupo y para...  
S.- Se tiene que dar con un canto en los dientes. 
A.- Al menos se queda muy contento, porque Aznar lo dice; oye, pues Arturo y sus amigos me 
están ayudando mucho y todo esto, ¿me entiendes? De que eso... 
S.- Pero tú eso también coméntaselo a José María para que sepa que es 0 que estamos... 
A.- Que yo no le he dicho nada, pero lo sé porque a mí directamente, a través de José María, 
José María no me ha dicho nada, pero de otras personas que me han dicho que sí. Que, que ha 
hablado muy bien de nosotros y tal. Es que estuvo comiendo el viernes con Luis Fraga, con el 
sobrino de Fraga, ¿no?, que trabaja ahí. 
S.- sí. 
A.- Y que está muy..., es también muy amigo de Naseiro, ¿no?, entonces me lo dijo, que me 
ponía por las nubes y tal, o sea, que ahora mismo tenemos muy buena relación con este tío, 
vamos a aprovecharla, macho. 
S.- Sí, pues, por de pronto, cuando puedas se lo comentas a José María lo que estamos 
consiguiendo. 
 
DE ENERO DE 1990. ÁNGEL SANCHÍS TELEFONEA A PALOP 
 
SALVADOR: ¿Conocemos a alguien en el IMES?  
ÁNGEL: ¿CÓMO? 
S.- IMES. 
A.- Pero ¿eso qué es?  
S.- Una empresa. 
A.- Espérate, ¿cómo se llama? Deletréame.  
S.- l-M-E-S, El Corte Inglés. 
A.- IMES del Corte Inglés. Si es del Corte Inglés, seguro que sí, porque la conocerás tú. IMES del 
Corte Inglés. Sí, ¿por qué? 
S.- Porque un día salió una contrata pequeñita. 
A.- Ésta ya no es del Corte Inglés, me está diciendo es de los Albertos ahora, pero que es lo 
mismo, vamos. 
S.- ¿Ah, sí? 
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A.- Sí. Pero, dime. 
S.- Pues... ahora unas contratas pequeñitas de mantenimiento de cien.  
A.- Pero, coño, y se la habéis dado ya, ¡capullos! 
S.- Coño, te lo dije, importante. 
A.- Qué coño, todos son importantes. Me cago en la mar, dice que se la han dado ya, que se la 
han dado el otro día. 
S.- No, aún no. La del caso es que lo den...  
A.- ¡Ah!, que aún no se ha dado. 
A.- Que es que él creía que a ese proyecto no iba a presentarse nadie. ¿Se ha presentado él 
solo? 
S.- sí. 
A.- ¡Ah!, se ha presentado él solo. Claro, se la tienen que dar por narices. Es muy difícil vender 
eso. 
S.- Mira, yo voy mañana, como y les saco en la mesa a ver lo que pasa. 
A.- Pues eso se puede quedar desierto, ¿no? Eso, vosotros coméis después de ver con él. 
 
DE FEBRERO DE 1990. A LAS 11,48 HORAS. JOSÉ BALAGUER TELEFONEA A PALOP 
 
PEPE BALAGUER: Que decía que yo soy socialista. 
SALVADOR: Sí. Y decía, tal y cual, dice, digo... voy a apoyar a éste... y se queda... ¡no me 
jodas!... Digo si éste y tal, y además éste es una persona de confianza de la casa. Se le cayó el 
mundo a los pies, se quedó acojonado. 
P. - Sí. 
S.- Porque estuvo poniéndote a caldo y las putadas que le habías gastado en la adjudicación 
pasada, y dice tal y cual... 
P.- ¿Entonces qué dice, que reunirá él a todos? 
S.- Pero éste quiere que sólo salgan ochenta y tú tienes que conseguir que entre todos salgan 
cien, ¿eh?, que es el dos por ciento junto ... 
P. - Sí, sí. 
S.- Porque éstos quieren ... y además quiere salirse después de... Él va a ser el que lo va a 
organizar todo. Entonces tú, en teoría, ni sabes nada. 
P.- Ni sé nada. 
S.- Ni se te va a llamar, pero cuando... porque éste además, éste además, me gustará que 
cuando tire para abajo, tú tires para arriba, porque... porque así el tío entonces nada, se le 
cuadrará como diciendo, coño... vosotros para la izquierda sí y para la derecha no. Joder, ya que 
lo tenemos a huevo y no sé qué no sé cuántos... y empieza el Levante ya a tirar para arriba, y 
entonces el tío, porque el tío éste le escribió una carta contra ti, incluso, a Álvarez del Manzano, 
porque te dejé bien en el tema del tráfico en una zona... a lo que se enfadó con López Collado. 
P.- Lo único que pasa, que el Plan Recta cuenta, que eso o se mueve a una altura de, de... 
Álvarez del Manzano, o no hay nada que hacer, ¿eh? Porque es CDS el que manda. 
S.- Ya, ya. Nada, pues lo hablaremos. Lo hablaré con Rosendo para que lo hable con Álvarez del 
Manzano. 
P.- Claro, porque es que si no, no hay nada que hacer. A Rosendo ¿le he caído bien yo también 
... ? 
S.- Sí. Que sí, no te preocupes. Rosendo hace lo que yo le digo, no ves que estos temas no sabe 
ni lo que es una contrata de obras, ni lo que es una... 
P.- Y con los contratados, ¿cuándo va a hablar él? 
S.- ¿Con Villoria?, no sé. Pues cuando vea esta semana. Primero hablará con vosotros, ¿eh?, 
primero hará una comida, vosotros cuatro con éste, con Rosendo, nada más se reúna Eugenio y 
lo tengáis todo hablado. 
S.- Y al de Urbaluz también. Porque fíjate el tío entre los demás lo habéis solucionado, 
¿eh? 
P.- ¿A Urbaluz? 
S.- sí. 
P.- Urbaluz es un gran elemento, ¿eh?... 
 
DE FEBRERO DE 1990. A LAS 17,02 HORAS. PALOP TELEFONEA A LUIS JANINI, PERO NO 
ESTÁ EN SU OFICINA 
 
SALVADOR: ... Janini. (Se pone Vicente.) VICENTE: ¿Dígame? 
S.- ¿Vicente? 
V.- sí. 
S.- Mire, soy Palop. ¿Qué tal? 
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V.- ¡Ah! ¡Don Salvador Palop! ¿Cómo está de su... su ... su qué? ¿Está usted enfermo, no?  
S.- Ya he terminado, me encuentro muy bien. 
V.- Está ya hecho un jabato. 
S.- Oiga, y Don Luis, ¿dónde está? 
S.- Bueno, pues voy a pasar yo una vez... yo le voy a dejar a usted una cosa, pero necesito... 
Mire, yo pasaré con un taxi. 
V. - Por aquí. 
S.- Sí, entonces yo le dejaré a usted una cosa.  
V.- Una cosa. 
S.- El sábado puede ir usted y tenerla usted. 
V.- No. Pues lo que haremos será: usted me la da en un sobre cerrado, cuando yo baje a por 
usted bajo a verla, o cuando usted me diga. 
S.- Sí yo... yo voy a salir ahora.  
V.- Cierro el sobre y ya está. 
S. - Va a salir con... Voy a coger un taxi...  
V.- sí. 
S.- Y paso por delante de... 
V.- Bueno, pues yo voy abajo... ¿Eso cabe en un sobre corriente?  
S.- Sí, en uno grande.  
V.- Uno grande, de tamaño folio. 
 
11  DE  FEBRERO  DE  1990,  A  LAS  13,22  HORAS.  PALOP  TELEFONEA  A  EDUARDO 
ZAPLANA, PRESIDENTE DEL PP EN ALICANTE 
 
MUJER.- Sí, dígame. 
SALVADOR.- Oye, ¿está Eduardo?  
M.- Sí. ¿De parte de quién? 
S.- Boro. 
M.- ¡Ah, espera un segundín! (Se pone Eduardo.) 
E.- Sí. 
S.- ¿Qué hacemos el domingo en el despacho? 
E.- De entrada te diré que eres un maricón, un hijo puta, un cabrón y de todo. 
S.- ¿Por qué? 
E.- ¿Eh? Mira: Se está muriendo el padre Juan Francisco, tú lo sabes y no me lo dices. Te vas a 
Madrid a la presentación de la revista de Fontán. No me llamas para que vaya contigo ( ) Pues 
macho, me voy el martes. Te pensaba dejar fuera, pero me da pena. Me voy a hacer financiero. 
Me voy el martes a Sevilla. 
S.- ¿A qué? 
E.- Voy a ver si hago unas cosas con la Expo.  
S.- ¿De qué? 
E.- Está ahí Ruidera de jefe.  
S.- ¿Pero qué vas a hacer? 
E.- ¿Eh? 
S.- ¿De qué vas a comprar? 
E.- Voy a ver, ahora que han echado a Juan Guerra, a ver si  
S.- A ver si 
E. - A ver si lo sustituyo. 
S. - Pero bueno, ¿pero vas a comprar o vender?  
E.- ¿Eh? 
S.- ¿Qué vas a vender? 
E.- Voy a que Ruidera me explique lo que tengo que hacer. Voy a ponerme a sus órdenes.  
S.- Pero explícale... A mí también, ¿eh? 
E.- ¿Eh? 
S.- Explícale lo mío aquí. 
E.- ¿Quieres que te meta en el ajo, eh?  
S.- Claro. 
E.- Vamos a vender y a comprar, y a hacer de intermediarios.  
S.- Claro. 
E.- Para ellos.  
S.- Claro. 
E.- ¿Sabes? Me voy el martes con él, a Sevilla, y el miércoles estoy en Madrid.  
S.- ¡Ah, muy bien! 
E.- ¿Eh? No paro de viajar. 
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S.- Yo seguramente estaré el jueves. 
E.- ¿El jueves en Madrid? Pero entonces, ¿cómo te van los negocios? Me han dicho que ahora 
eres empresario inmobiliario también. ¿0 te dedicas a la construcción? 
S.- Sí. Oye, ¿tú tienes ahí alguna S.L. (sociedad limitada) que sobre?  
E.- Alguna S.L. que me sobre... Puedo tener una, si. 
S.- Pues consigue una S.L.  
E.- ¿Sí? 
S. - sí. 
E.- Pero, ¿por qué no quieres tú constituir una? 
S.- No. Por una sencilla razón: porque quiero tener una S. L. 
E. - Sí. 
S.- Constituida en Alicante...  
E.- Sí. 
S.- Y que pueda poner... Porque yo ya tengo. Mira las acciones de Torneo (sociedad de gestión). 
E.- Sí. 
S.- Tengo una de Invalesa.  
E.- Sí. 
S.- Y tengo la del grupo Futuro Financiero. 
E.- Sí. 
S.- Y quiero hacer o comprar una sociedad más.  
E.- Sí. 
S.- ¿Eh? Todas ésas son pequeñitas, de tres o de cuatro. Pero eso se van a hacer muy 
grandes... 
E.- Tú recuerdas que tienes una en Valencia de hace mil años que se llama Publimar, ¿no? 
S.- Sí, pero ya no sé ni dónde está. 
E.- Que no la hemos liquidado ni nada. ¿Eh?  
S.- Claro. Podíamos mover la de Publimar. 
E.- Y cualquier día vendrá Hacienda y nos pegará un paquete. 
S. - sí. 
E.- Por no declarar. Aunque sea negativo. ¿Eh? Yo tengo un par de sociedades aquí que te 
pueden servir ( ... ) Yo a lo mejor tengo una agencia en Silla, aparte de en Ondara, y te meto a ti 
también. 
S. - ¿El qué? 
E.- ¿Eh? Porque Javier Sánchez Lázaro, el tío éste que está aquí en Benidorm. 
S. - sí. 
E.- A lo mejor se queda con el solar y hacemos ahí una cosilla, ¿eh? Tú haces de 
intermediario de la venta, que yo no puedo, y tú pides la comisión a Javier Sánchez Lázaro. 
¿Eh? Y luego nos la repartimos bajo mano. 
S.- Pero, ¿para venderlo a ... ? 
E.- ¿Eh? 
S.- Para vender... 
E.- Para vendérselo o permutárselo. Da igual porque además le da igual permutar que vender a 
este tío amigo mío. 
S. - Pero si ha cerrado el trato conmigo ya. 
E.- Hijo puta. Si comió conmigo el miércoles en Madrid y quedó en hablar con éste.  
S.- ¿El miércoles? 
E.- El miércoles comimos juntos en Madrid.  
S.- ¿Este miércoles? 
E.- Sí, este miércoles pasado. ¿No te lo ha dicho?  
S.- El martes estuvo conmigo. 
E.- Espérate, espérate. Que yo te diga qué día fue. El miércoles  
S.- ¿El martes te dijo que había estado conmigo? 
E.- Sí, sí, que había estado contigo. 
S.- En Valencia 
E.- Sí, sí. Que había ido. Y el miércoles  
S.- Y el miércoles. ¿Ya me vende? 
E.- ¿Eh? Y el miércoles te había vendido ya.  
S.- Qué cabrón. 
E.- No te puedes fiar.  
S.- Lo pagaron a mano. 
E.- ¿Eh? 
S. - Lo pagaron a mano. 
E.- El miércoles comió en Madrid, conmigo. Comimos con Álvarez Cascos. 
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S. - ¡Que tío, macho 
E.- Bueno, oye, si no sales diputado y soy presidente por Valencia te haré diputado por Alicante. 
S.- Hombre, eso sí.  
E.- ¿Eh? 
S.- Eso sí, que tendré que irme por el término de Ondara. Como ahora voy a edificar  
E.- Como ahora eres empresario de Ondara, púes sales por La Marina Alta. 
S.- ¡Joder! 
E.- ¿Eh? 
S.- ¡Que tío! 
E.- Y nada. 
S.- El Bosch, me había vendido. Al día siguiente.  
E.- Al día siguiente. 
S.- Es que no ha dejado pasar ni veinticuatro horas, ¿eh? 
E.- Nada, no habías llegado porque fue al medio día... Fue a las dos de la tarde. 
S.- Joder, qué tío. Ahora le voy a decir... Entonces... ¿Ha dicho que el Sánchez va a hacerlo o va 
a ver el solar? 
E.- Sí. Si le interesa, ¿eh?, en vez de hacer la negociación el Bosch, la haces tú.  
S.- Hombre claro, porque no tiene ni puta idea. 
E.- Tú como si lo tuvieras ya eso adjudicado, ¿no?  
S. - sí.  
E.- Y entonces le dices, bueno yo una comisioncita. Le pides dos millones de pelas o tres 
de lo que quieras... 
S.- Bueno, le pido más... 
E.- ¿Eh? Lo que te dé y me das la mitad bajo mano.  
S.- Pues si tenemos que repartir, joder... 
E.- Y yo le digo: págale el contrato a este chico que... 
S.- Si tenemos que repartir, macho... Tenemos que pedirle un poco más.  
E.- Claro, un poquito más. Yo es que no sé ni lo que vale el solar ni nada. 
S. - Yo se lo explicaré. 
E.- ¿Eh? Ya se lo explicarás tú y le sacas la pasta. Y te contaré, mantén en secreto lo de 
Sevilla, ¿eh? El miércoles me llamas y te cuento lo de Sevilla. 
S.- Bueno, claro que sí. 
E.- Me voy a que me lo expliques. A ver cómo puedo... Voy con un planteamiento fácil. Me 
sentaré a comer con él y le diré a ver cómo puedo rascar yo aquí. 
S.- Claro. 
E.- Así, pura y simplemente. ¿Eh? Que me dé diversas opciones y me quedo con la más fácil. 
Pero me tengo que hacer rico porque estoy arruinado, Boro. 
S.- ¿Sí, cómo ha sido eso? Estás trabajando como un cabrón.  
E.- Estoy trabajando mucho, pero estoy arruinado.  
S.¿Y eso? 
E.- Me lo gasto todo en política. No ves que no tengo sueldo como tú. Que cobras de lo que 
trabajamos todos los españoles.  
S.- Claro. 
E.- Pues eso es lo que pasa. ¡Ay ... !, tengo que ganar mucho dinero, me hace falta mucho dinero 
para vivir. Ahora me tengo que comprar un coche. ¿Te gusta el Vectra 16 válvulas? 
E.- Claro... ¿Y la novia cómo la llevas?  
S.- No llevo. 
E.- ¿Eh? 
S.- No llevo. 
E.- ¿Ya definitivamente?  
S.- Sí, hace tiempo. 
E.- ¿Pero no has vuelto? Como en la boda hiciste un amago...  
S.- No... Pero sí dormí en su casa. 
E.- ¿Eh? Te lo sigues haciendo pero no...  
S.- Pero no... 
E.- Sin las formalidades de antes.  
S.- Claro. 
E.- ¡Ah, eso es más inteligente! 
S.- Yo no la entiendo, vamos... 
E.- Eso es bastante más inteligente. 
S.- No, yo no la entiendo. Éste es el tipo de cosas que no entiendo.  
E.- Pero si tú sigues igual, ¿que más te da, o no sois novios? 
S.- Cuando me voy a Madrid, duermo en su casa...  
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E. Claro.  
S.- Y me desahoga, y el desahoguito y ¡hala! 
E.- Mejor... 
S.- Con lo cual yo que tengo que ir bastante a Madrid... Con lo cual entre semana decir, hoy no 
vengo aquí. Yo no entiendo, no lo entiendo. 0 sea, que además, no busca, no va con nadie ni 
nada. 
E.- Ése es buen chollo.  
S.- No va con nadie más.  
E.- No lo pierdas. 
S.- No va con nadie más. 
E.- Igual eso... Es que las modas van cambiando y nosotros no nos adaptamos.  
S.- ¡Joder! 
E.- No, tú... Tú ahí no te sueltes. ¿Eh? Eso es una buena. No andes derrochando. 
S.- Es que yo ahorro un huevo cada vez que voy a Madrid.  
E.- Claro. Te metes en su casa. 
S.- No me voy ni de putas, ni me pago el hotel, ¿eh?  
E.- Bueno, Boro. 
S.- De acuerdo. 
E.- Oye, voy a seguir currando un ratito. 
S.- De acuerdo. Y búscame la S.L. como sea 
 
25 DE MARZO DE 1990. PALOP TELEFONEA A JOSÉ LUIS OLIVAS, DEL PP 
 
José Luis OLIVAS. -Sí... 
SALVADOR. -¿José Luis? ¿María está? Soy Boro.  
0.- Sí... ¿Qué hay Boro, cómo estás? 
S.- Oye, soy Boro. 
0.- ¿Que qué marcha llevas tú? 
S.- Yo, macho, me he estado enterando de cosas. De allí, de tus amigos del PSOE. De la 
alcaldesa. 
0.- ¿Qué, qué pasa con la alcaldesa?  
S.- Veinte kilos ha cobrado. 
0.- ¿De qué? 
S.- De la licencia de enfrente, el hotel que había enfrente de la plaza de San Agustín.  
0.- Enfrente del hotel qué... ¡Ah! ¡No me j ... ! Eso es una bomba. 
S.- Lo que pasa es que lo de los veinte kilos no lo podemos decir. Los ha negociado Ballester y 
los ha cobrado Clementina (alcaldesa de Valencia). 
0.- Eso es mucho... mucha tela. 
S.- Sí, pero será para el partido, vamos.  
0.- ¿Eh? 
S.- Que éstos no se lo han llevado. 
0.- No, no ya... Eso habrá sido para el partido. 
S.- Lo han negociado Ballester y Clementina pues...  
0.- Sí. ¿Y dónde estás? 
S.- En casa. 
0.- ¿En tu casa? Si fueras buen amigo mío te vendrías aquí a tomar algo conmigo. 
 
DE ABRIL DE 1990. JOSÉ BALAGUER TELEFONEA A PALOP. 
 
PEPE BALAGUER.-Sí, Boro; qué pasa, dónde estás.  
SALVADOR.-QUÉ constes. 
P.-Mucho.  
S.-Cuenta. 
P.-Que está por allí. 
S.-¿Cómo ha ido todo? 
P.-Muy bien, muy bien. Estoy maquinando, porque quiero yo joder al tío eso de la contrata, de la 
ORA. 
S.-El hijo de puta ése. 
P.-Sí, le tengo una manía que no puedo.  
S.-Estuviste con él el día 27 o no. 
P.-No, no, no en el de IMES, no; en el de la ORA.  
S.-¿El de qué? 
P.-El de la ORA.  
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S.-Ah, ya, 
P.-El del aparcamiento regulado ése.  
S.-Ah, sí. 
P.-Sí, le tengo una manía que es superior a mis fuerzas; entonces esto es lo que estoy pensando, 
que yo voy a hacer una propuesta, que de eso se encargue Grúas Municipales, S.A.  
S.-Sí. 
P.-Y como la tecnología no la tiene, que llegase a un acuerdo con una empresa valenciana que le 
ofrezca la tecnología y que haga una empresa mixta. 
S.-Claro. 
P.-Y como esto es una contrata para dos años y quiere ampliarla Goñi, pues yo se la ofreceré; 
pero eso déjamelo a mí, que yo estoy hasta los huevos, y me lo quiero llevar por delante al otro; 
entonces eso sería la solución para llevármelo, ¿eh? 
S.-Que va a salir, va a salir más o menos ahora.  
P.-No, dentro de dos años. 
S.-¡Ah! 
P.-Pero, bueno, es un año y medio; pero si él quiere ampliar algo, ya hablará contando que lo 
haga alguien; entonces eso es lo que yo quiero hacer. ¿Cómo está Rosendo? 
S. -Pues mira, a Rosendo le han puesto ahí en las alturas, le han hecho...  
P.-Le han hecho directo presidente. 
S.-Sí, sí, es que no depende de nadie, nada más que del presidente, y a tomar por el culo.  
P.-Le han subido mucho; Moreno también, claro. 
S.-Moreno manda todo, lo manda todo.  
P.-Todo. 
S.-Lo manda todo, y además con un agravante: que Lucas se va a ir dentro de un año a Castilla-
León.  
P.-Claro. 
S.-Ya, y, claro, va a sustituir a Aznar. 
P.-Sí, sí, a Castilla-León y entonces se queda ya Arturo de todo. 
S.-Ya, ya; entonces le quita el sitio a Aznar, bueno, le quita.... va en el sitio de Aznar.  
P.-Sí. 
S.-Este Moreno, no Moreno, no el otro, quién es el que sustituye al presidente en...  
P.-Lucas sustituye..., ah. 
S.-Que va a ser presidente regional.  
P.-Ah. 
S.-Es decir, si hubiese ido esta Posada, Lucas, Juan José Lucas con el tiempo se irá, entonces 
se quedará el único vicesecretario, Arturo Moreno, entiendes.  
P.-Pues ya nos han jodido, eh, eh, me cago en la hostia. 
S.-Sí, sí, yo me hice el  dormido (?); el Rosendo estaba  jodido porque  él me dijo no  te 
preocupes y tira adelante, no te preocupes porque el que se mueva no saldrá en la foto; pero de 
momento no ha podido ser. 
P.-Ya, ya si a mí no me digas, si está más cabreado que tú y Rosendo también, porque vio que 
yo estaba cabreado y él que también estaba en el lío. 
S.-El Arturo es al que le llame, y él dice ya hablaremos, Pepe, que me acaban de llamar que suba 
para arriba, pero estoy al corriente de todo, y no te preocupes, que lo arreglaremos de una cosa o 
de otra, el Arturo. 
P.-Sí. 
S.-El que te dije a ti, y no te pude localizar, y llamé allí, y no estaba Rosendo, y llamé a Arturo.  
P.-No, eso no te preocupes, que ya estaremos al quite. 
S.-¿Cómo está Pedro? 
P.-Pedro, animado también; aunque parezca mentira está animado.  
S.-Oye, pero el no ir a la ejecutiva, eso es bueno. 
P.-Eso significa que va a ser presidente regional.  
S.-Eh, que va a ser presidente regional. 
P.-Ah, claro, por eso yo no entiendo la prensa como... 
S.-Claro, porque lo regional es, ahora van a tener más poder.  
P.-Claro. 
S.-Y entran como si fuera la permanente; entonces, si Pedro entraba como ahí, aquí no hubiese  
decidido  nadie,  como  presidente  regional  ni  como  candidato  a  la  Comunidad 
Autónoma. 
P.-Y él hubiera estado allá.  
S.-Claro. 
P.-Claro, claro, eso es lo que yo entendí. 
S.-Estaba clarísimo, joder, yo lo sé, porque lo estaba viviendo. 
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P.-Lo que se quiere dar autonomía regionalista para hundir a los partidos regionalistas.  
S.-Sí, sí, eso es lo que vamos a hacer, lo que vamos a hacer. 
P.-Muy bien, Boro. 
S.-¿Qué más me cuentas? 
P.-Pues tengo un mal momento, malo: a la mujer la van a operar otra vez de cáncer.  
S.-Vaya. 
P.-Y por eso estoy fatal. 
S.-¿Y cuándo, cuándo la operas? 
P.-Seguramente esta semana saldremos para Pamplona, le quitarán un pecho y seguramente el 
otro. 
S.-Vaya, vaya, vaya, vaya. 
P.-Ya ves los momentos que estoy pasando. 
S.-Todo se junta, macho; en esta vida todo se junta, viene el mogollón, no, pero después de la 
tormenta viene la calma, ¿eh? 
P.-Exacto. 
S.-Luego se recoge, tenéis que aguantar un poco y luego se recoge; entonces vas a pasar toda la 
Semana Santa en Pamplona. 
P.-Pues estoy esperando que me llame el médico, porque estuvimos el fin de semana pasado, 
nos dio el susto éste, y ahora estamos esperando que ellos analizarán el tema y escogieran el 
día. 
S.-Claro, bueno, que haya suerte y que salga todo bien.  
P.-Muy bien. 
S.-Un abrazo, Pepe. 
 
DE ABRIL DE 1990. A LAS 16,34 HORAS. LUIS JANINI TELEFONEA A PALOP. 
 
SALVADOR.-Sí. 
VICENTE.-Por favor, Salvador Palop.  
S.-Sí, soy yo. 
V.-Oye, soy Vicente; le paso con Luis Janini, Salvador.  
S.-Sí. 
V.-Muchísimas gracias, don Salvador, hasta luego.  
S.-Vale. 
Luis JANINI.-Qué hay, Boro.  
S.-Qué tal. 
L.-Muy bien, hombre; qué me cuentas cómo ha ido por Sevilla. 
S.-De cine. 
L.-Muy bien, no. 
S.-Bueno, macho; además hemos hecho pleno y además hemos colocado a dos amigos. 
L.-Todos amigos allí metidos. 
S.-Todos en la secretaría, porque lo otro, joder, tanta renovación, tanta renovación, y han metido 
más, han metido más de estos antiguos de UCD, mayores éstos; pero el secretariado, que son 
los órganos ejecutivos... 
L.-Sí. 
S.-Lo hemos copado todo el grupo de los antiguos jóvenes liberales.  
L.-Y a Rosendo, no está en la ejecutiva, ¿no? 
S.-¿Eh? 
L.-Rosendo está en la ejecutiva. 
S.-Claro, Rosendo es coordinador, no sé cuántos de administración... (risas), le han puesto un 
nombre de esos largos, sí, sí, a la altura de vicesecretario; vamos, como Arturo. 
L.-Bueno, hablaste con los alicantinos. 
S.-20, 86, 11 (dos, cero, ocho, seis, uno, uno).  
L.-¿Eso qué es? 
S.-Tú apunta, con el cinco delante, 9, 6, 5, 20, 86, 11; Maribel Díaz de la Lastra está esperando 
que le llames para comer. 
L.-Sí. 
S.-O para verla o para reunirte y explicarle, le tienes que explicar, hombre, a éstos se les ha dado 
simplemente la orden, no se les ha explicado nada más, y lo bueno sería que fueses tú o una de 
tus personas. 
L.-No, eso lo hago yo personalmente; y ¿ésa qué es? 
S.-Es portavoz del Grupo Popular del Ayuntamiento de Alicante.  
L.-Vale; pues yo hablaré con ella, ¿eh? 
S.-Yo la llamo y lo hago mano a mano, no hace falta que vengas tú.  
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L.-Sí, sí, están esperando nada más que vayas. 
S.-Puedo ir yo solo.  
L.-Exactamente. 
S.-Vale, perfecto. 
L.-Entonces, éste, le explicas lo de...  
S.-Y con ella habló Rosendo. 
L.-Claro. 
S..-Perfecto; bueno, y este teléfono es del grupo o...  
L.-Popular. 
S. -Pues yo la llamo allí y quedo con ella. 
L.-Oye, otro tema: he descubierto que te has presentado a obras a la contrata.  
S.-A la de aquí, no; hombre, yo te dije que me presentaría, pero que no era una maravilla  
L.-¡ Cómo que no! 
S.-De interés, no, vamos.  
L.-Joder. 
S.-Qué, qué. 
L.-Que sí, hombre, que sí, que ya te dije que sí, que nada, que está muy bien. 
S.-Qué tal estoy. 
L.-No lo sé, pues lo han abierto hace dos días, están terminando de resumir ahí y hoy lo he visto. 
S.-Llámame y dime cómo estoy, y hablamos. 
L.-Sí, sí, yo te lo diré, y, bueno, y me entero de la otra parte, quiénes están y quiénes no; y el que 
se presenta por la otra parte, ¿sabes quién es? 
S.-No, no. 
L.-CLEOP. 
S.-Claro, era lógico que se presentara.  
L.-Pero. 
S.-Sabes quién lo está haciendo, no.  
L.-No, no, qué va, estaba parada. 
S.-Ya, ya, pues dime cómo está. 
L.-Pero vosotros estáis haciendo cosas de obras de urbanización. 
S.-¿Nosotros? 
L.-Sí. 
S.-Sí, muchísimo.  
L.-Eh, sí, para 
S.-Valencia. 
L.-Para Aunxia.  
S.-Sí. 
L.-Todo eso que está haciendo Aunxia es eso.  
S.-Claro, claro. 
L.-Te has enterado ya lo que es. 
S.-Sí, sí, la contrata ésa por diez años o cinco años. 
L.-Eso, en vez de hacerlo con Aunxia, se hace por una contrata global.  
S.-Exacto, eso es muy interesante. 
L.-Pues claro, eso es lo que es. 
S.-Bueno, pues llámame cuando sepas algo.  
L.-Bueno. 
S.-Yo te diré también la apertura si la sé.  
L.-Bueno, yo ya lo sé, si yo estaba allí. 
S.-Pero, bueno, cómo están los precios. 
L.-Bueno, eso lo están sacando aún. 
S.-Bueno, pues llámame: te llamo yo si no es eso. ¿Que tardará varios días? 
L.-Sí, yo estaba allí y estaban pasando a máquina cosas, y yo no sé, y yo no, levantando el acta, 
y eso no sé, estaban allí. 
S. -Yo te llamo en cuanto sepa algo; si no me llamas tú antes.  
L.-De acuerdo. 
S.-Y yo llamo a ésta; fenomenal todo. 
L.-Son de mis servicios, además.  
S.-Fenomenal todo, de puta madre.  
L.-Bueno, Boro. 
S.-Cuídate. 
L.-Un abrazo muy fuerte. S.-Hasta ahora. 
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Los papeles de Naseiro

"Tú pides la comisión y luego nos la repartimos
bajo mano"

El caso Naseiro fue la primera investigación judicial originada por las sospechas de
corrupción en la financiación del Partido Popular

Las conversaciones grabadas a los protagonistas revelaron una trama de sobornos a cambio
de recalificaciones y venta de terrenos, pero no sirvieron como prueba judicial

El que luego fue ministro de Aznar Eduardo Zaplana se desveló como un político
obsesionado por enriquecerse
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Rosendo Naseiro (izq.) y Salvador Palop, durante un descanso en el juicio del caso Naseiro en el Tribunal Supremo. Foto: D.
Blanco / Efe
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Un año después de su elección como presidente del Partido Popular, José María Aznar se vio
sacudido por un escándalo de corrupción que tenía un punto en común con lo que ocurrió años
después en el PP. Al igual que con Álvaro Lapuerta y Luis Bárcenas, el tesorero del PP estaba
implicado. Se llamaba Rosendo Naseiro. Era la herencia recibida por Aznar desde los tiempos
de Fraga.  

Un juez de Valencia ordenó en abril de 1990 la detención de seis personas, entre las que
estaban Naseiro y un joven concejal del PP en esa ciudad, Salvador Palop, dispuesto a hacerse
muy rico con la política. El menú era el habitual en esa época y las posteriores: recalificaciones,
ventas de solares municipales y acuerdos inmobiliarios con empresarios dispuestos a
recompensar a los políticos. El presunto objetivo de los integrantes de la red era obtener
comisiones para la financiación del PP y hacerse millonarios.

Judicialmente, el caso no llegó a nada por los errores del juez Luis Manglano. El Tribunal
Supremo anuló la principal prueba de cargo, que al final resultó ser la única: las grabaciones
de las conversaciones telefónicas que Palop mantuvo con los demás sospechosos, entre los que
también estaba el diputado del PP Ángel Sanchis. La autorización por el juez de los pinchazos
se basaba en una investigación de tráfico de drogas, iniciada en noviembre de 1988, en la que
la policía sospechaba de un hermano de Palop. Las escuchas desvelaron indicios de otros
delitos, pero la forma en que Manglano llevó el caso supuso una vulneración de los derechos de
los acusados, según la sentencia del Supremo que los absolvió. El sumario llegó a ese tribunal
por estar aforado Sanchis.

Los jueces anularon la prueba, pero no podían anular lo que los españoles habían oído en esas
grabaciones. Palop y Sanchis, en compañía de otros, tenían claro que sus contactos en el
partido y en instituciones locales valencianas les permitirían ganar muchísimo dinero. Sanchis
hacía de mentor de Palop con sus consejos. La clave era no ser egoístas y que tanto empresarios
como dirigentes del PP salieran contentos:

En las conversaciones, Sanchis le tiene que recordar que no dé nombres. En realidad, nombres
hay muchos, pero Sanchis lo dice cuando Palop se refiere a Fraga y Aznar para pedirle que
comente que ellos cuentan con el apoyo de los grandes dirigentes del partido.

Palop y su grupo están convencidos de que ese apoyo al más alto nivel lo tienen asegurado. El 8
de enero de 1990 hablan Palop y Arturo Moreno, vicesecretario general del PP y responsable de
acción electoral. "Tenemos que copar la tesorería" (del PP), dice un muy crecido Palop. Moreno
está confiado porque además dicen tener el apoyo de Aznar. Las posibilidades de extender el
negocio valenciano a todo el país son inmensas con la ayuda de Naseiro. Se trata de recoger
comisiones en nombre del PP, pero a veces lo preparan todo para que el partido solo se lleve
una parte y ellos se queden con el resto.

"Tengo mis dudas, porque en este negocio hay que tener dos cosas para que funcione bien
y sea duradero, y hazte caso de un tío que tiene experiencia en esto y en otras cosas, ¿eh?
Dos cosas hay que hacer, uno: ser muy discreto, muy inteligente y saber dónde tienes que
hablar y hablar poco, primera premisa. Segunda premisa: no ser avaro, saber dar a
ganar a otros, porque tanto en cuanto tú expandas el sistema por el cual puedes ganar,
ganarás más que si quieres hacerlo tú solo".



Las conversaciones grabadas cuentan con
un protagonista muy especial llamado
Eduardo Zaplana, que es quien tuvo la
carrera política más provechosa de todos
los participantes en las llamadas
telefónicas de Palop. En ese momento,
presidía el PP de Alicante.

Curiosamente, Zaplana se hizo famoso por
una frase ("yo he venido a la política para
forrarme") que en realidad no pronunció.
Pero en la conversación del 11 de febrero
de 1990 deja claro que necesita dinero, y

que va a hacer lo que sea para conseguirlo.

Moreno: Y entonces me ha dicho José María (Aznar) que fuese y tal y no sé qué a ver, que
fuese. Y voy con el gerente, con Luis Bárcenas y tal, o sea, que actualmente, bueno, pues he
estado bastante, bastante bien en el partido, ¿no? Veremos a ver cuánto dura esto.

Palop: Tenemos que copar la tesorería, ¿eh? Tenemos que coparla de verdad.

M.: Sí.

P.: Tenemos que coparla. Es fundamental. Para el grupo y para...

P.: Se tiene que dar con un canto en los dientes.

M.: Al menos se queda muy contento, porque Aznar lo dice; oye, pues Arturo (Moreno) y
sus amigos me están ayudando mucho y todo esto, ¿me entiendes? De que eso...

P.: Pero tú eso también coméntaselo a José María para que sepa que estamos...

M.: Que yo no le he dicho nada, pero lo sé porque a mí directamente, a través de José
María, José María no me ha dicho nada, pero de otras personas que me han dicho que sí.
Que, que ha hablado muy bien de nosotros y tal. Es que estuvo comiendo el viernes con
Luis Fraga, con el sobrino de Fraga, ¿no?, que trabaja ahí.

P.: Sí.

M.: Y que está muy... es también muy amigo de Naseiro, ¿no?, entonces me lo dijo, que me
ponía por las nubes y tal, o sea, que ahora mismo tenemos muy buena relación con este
tío, vamos a aprovecharla, macho.

Zaplana tenía mucha prisa por ganar dinero.



Zaplana tiene muchos negocios en mente. Tiene previsto viajar a Sevilla ("voy a ver si hago
unas cosas con la Expo") y tira de humor para no contar a Palop nada concreto por teléfono:
"Voy a ver, ahora que han echado a Juan Guerra a ver si [...], a ver si lo sustituyo". Como Palop
insiste y le pide que le meta en su aventura sevillana, Zaplana le cuenta: "Vamos a vender y
comprar, y a hacer de intermediarios".

La idea que tiene Zaplana de ser "intermediario" queda clara momentos después: "Tú haces de
intermediario de la venta (de un solar de Benidorm), que yo no puedo, y tú pides la comisión a
Javier Sánchez Lázaro, ¿eh? Y luego nos la repartimos bajo mano". El futuro ministro de Aznar
tiene una cierta idea sobre el montante: dos o tres millones de pesetas.

Salvador Palop tuvo que retirarse de la política tras el escándalo. Falleció en 2008 por un
cáncer. Ángel Sanchis se fue a hacer negocios en Argentina y ahora ha resucitado para la
opinión pública con el caso Bárcenas. Está imputado por un delito de blanqueo de capitales por
colaborar con Bárcenas en la ocultación de su fortuna en Suiza. El juez Ruz le ha impuesto una
fianza civil de ocho millones de euros
(http://www.eldiario.es/politica/caso_barcenas/Ruz-Angel-Sanchis-colaborar-Barcenas_0_191081053.html) . Además, se

sentará en el banquillo de los acusados en el primer juicio del caso Gürtel. Rosendo Naseiro
abandonó la política y utilizó su fortuna para dedicarse al coleccionismo de arte.

El PP recuperó años después a algunos de los implicados. Arturo Moreno entró en el Consejo de
Administración de Telemadrid en 2003 y diez años después se convirtió en su presidente.

Zaplana salió inmaculado del escándalo. Fue elegido un año después alcalde de Benidorm,
gracias a una moción de censura ganada con el apoyo de una concejala tránsfuga, y más tarde
completó su fulgurante carrera con la presidencia de la Generalitat Valenciana y el Ministerio
de Trabajo en el segundo Gobierno de Aznar. Hoy ocupa un alto cargo directivo en Telefónica.

Zaplana: Me voy a que me lo expliques. A ver cómo puedo... Voy con un planteamiento
fácil. Me sentaré a comer con él y le diré a ver cómo puedo rascar yo aquí.

Palop: Claro.

Z.: Así, pura y simplemente, ¿eh? Que me dé diversas opciones y me quedo con la más
fácil. Pero me tengo que hacer rico porque estoy arruinado, Boro.

P.: ¿Sí? ¿Cómo ha sido eso? Estás trabajando como un cabrón.

Z.: Estoy trabajando mucho, pero estoy arruinado.

P.: ¿Y eso?

Z.: Me lo gasto todo en política. No ves que no tengo sueldo como tú. Que cobras de lo que
trabajamos todos los españoles.

P.: Claro.

Z.: Pues eso es lo que pasa. Ay, tengo que ganar mucho dinero, me hace falta mucho
dinero para vivir. Ahora me tengo que comprar un coche. ¿Te gusta el Vectra 16 válvulas?

05/05/2015 - 06:00h
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16 COMENTARIOS

#5 (#comment_5)  tronio (/usuarios/perfiles/59002/tronio.html)
| 05/05/2015 - 13:01h

 Oye, ese de ahi... ¿no es el Marhuenda?? Pues si no lo es parece su hermano gemelo.

#6 (#comment_6)  crudarealidad1 (/usuarios/perfiles/59516/crudarealidad1.html)
| 05/05/2015 - 14:58h

 Lo de Zaplana es alucinante. Mafioso como el que mas, inmoral y desvergonzado hasta decir basta y nunca aparece
salpicado en ninguna de las mil chapuzas del PP. Ni tan si quiera en Terra Mitica en donde las cosas que se han hecho
bien se podrían contar con los dedos de una mano

#1 (#comment_1)  HelenaSevilla (/usuarios/perfiles/3316/HelenaSevilla.html)
| 05/05/2015 - 09:58h

 Dios que mafia organizada.

#13 (#comment_13)  Marcx (/usuarios/perfiles/13147/Marcx.html)
| 05/05/2015 - 23:52h

 Si en este país hubiera división de poderes real, el PP debería ser disuelto en cumplimiento del Artículo 22.2 de la
Constitución: "Las asociaciones que persigan fines o utilicen medios tipificados como delito son ilegales." más claro
agua.

#10 (#comment_10)  EinarMatveinen (/usuarios/perfiles/9356/EinarMatveinen.html)
| 05/05/2015 - 22:27h

 Y les sigue votando gente honrada, yo flipo.

#8 (#comment_8)  Pedrada8261 (/usuarios/perfiles/66461/Pedrada8261.html)
| 05/05/2015 - 18:53h
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 Y también la primera en la que la corruPPmafia judicial le sacó las castañas del fuego a la corruPPmafia política.

#4 (#comment_4)  Kijote (/usuarios/perfiles/55013/Kijote.html)
| 05/05/2015 - 12:15h

 Parece que eligen al prototipo, la misma pinta de tragones de la derechona, en referencia al Naseiro y al Bárcenas. El
PP (Patriotas a por la Pasta) siempre ha estado podrido y, como la derechona de este país, en el lado subversivo y
delincuente del Estado. Antes de esta engañosa democracia, sublevándose contra la decisión popular, instaurando una
dictadura y legislando a favor de sus bolsillos (como siempre). ¿Qué nos puede extrañar de la derechona de esta
monarquía bananera?

#11 (#comment_11)  rascayu (/usuarios/perfiles/43838/rascayu.html)
| 05/05/2015 - 23:06h

 Cleptocracia o el imperio de los mangantes.

#14 (#comment_14)  Pelusa (/usuarios/perfiles/44082/Pelusa.html)
| 06/05/2015 - 00:17h

 Y digo yo?? que están esperando para cambiar la constitución?? si no sirve para nada o mejor dicho,sirve para que
haya mafias como el PP y queden impunes porque los delitos prescriben y la justicia? no vale pues ellos manejan todo
y los jueces son cómplices,están vendidos y no cumplen sus funciones como tiene que ser,así va este país de ladrones y
corruptos, vergüenza de Europa y del mundo entero,hay que tener cara de piedra,el Rajoy de mierda,para presentarse
en la UE y hablar como que fuera un señor ejemplar,todos saben que es un corrupto asqueroso yo siento vergüenza
ajena de ver como está este país de paletos estúpidos que son capaces de "adorar"a una tipeja como la Aguirre,es que
los españoles no tienen conciencia?? o son tan incultos que no ven más allá de sus narices??Por favor!!!

#15 (#comment_15)  vientosdelpueblo (/usuarios/perfiles/66004/vientosdelpueblo.html)
| 06/05/2015 - 01:50h

 ¡Qué raro que Zaplana fuera un miserable mangante sin conciencia...! Me extraña: con lo moreno que estaba siempre
y lo planchadas que llevaba las camisas...

#7 (#comment_7)  hilario (/usuarios/perfiles/19749/hilario.html)
| 05/05/2015 - 16:36h

 Es bueno refrescar esta ofensa al pueblo español para que muchos que entonces no tenían edad o teniéndola no
estaban informados, se enteren de que lo que estamos viendo ahora tiene unos orígenes y unos protagonistas. Que
además, su crecimiento es fruto de la impunidad con que se cerró aquel expolio conocido por "CASO NASEIRO" pero
que en realidad, como ahora, es el caso PP.
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#9 (#comment_9)  EinarMatveinen (/usuarios/perfiles/9356/EinarMatveinen.html)
| 05/05/2015 - 22:25h

#5 Ese creo que es Salvador Palop

#16 (#comment_16)  miedomedan (/usuarios/perfiles/24534/miedomedan.html)
| 06/05/2015 - 16:11h

 Es un flipe el vicio que tiene Telefónica por contratar de directivos o meter en el consejo de dirección a todos los
chorizos vipps de españa. Deberían hacérselo mirar.

#12 (#comment_12)  popi (/usuarios/perfiles/73821/popi.html)
| 05/05/2015 - 23:50h

 Para los currantes de las contratas de Telefónica van a dejar algo estos elementos. Zaplana de be de estar en el
desarrollo de redes en Telefónica pero vete tu a saber que clase de redes 
(clientelares tal vez).

#17 (#comment_17)  ildefonsoha (/usuarios/perfiles/50599/ildefonsoha.html)
| 07/05/2015 - 19:17h

 Creo que falta una dato relevante. Si no recuerdo mal, el Sr. Gallardón fue comisionado por la ejecutiva de su partido
para aclarar el asunto y pedir responsabilidades como presidente del Comité de Conflictos y Disciplina. 
Así lo hizo y, aunque su informe censuraba algunas conductas concretas de algunos implicados, cerró el asunto sin
sanciones y establecdiendo que el resto del partido estaba al margen, entre otros los directivos del partido. De ahí salió
posteriormente un código ético que como se ha comporbado ha funcionado perfectamente. 

#18 (#comment_18)  Pedrada8261 (/usuarios/perfiles/66461/Pedrada8261.html)
| 25/05/2015 - 19:18h

 Eso no es un partido político. Será otra cosa, tipo cueva de Alí Babá, pero un partido político no es.

COLABORA
Nuestra independencia depende de ti. Necesitamos tu apoyo económico  
para poder hacer un periodismo riguroso y con valores sociales.
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ESPAÑA

 

MÁS INFORMACIÓN

Hacerse con la
tesorería, objejetivo
de Moreno y Palop

REPERCUSIONES DE LA INVESTIGACIÓN SOBRE EL P.P.

Quién es quién en el sumario del 'caso Naseiro' / 1
Políticos y empresarios, mezclados en las diligencias remitidas por el juez Manglano al Supremo

Madrid - 11 MAY 1990

Altos cargos del Partido Popular, así como el arquitecto municipal de Cullera (Valencia), fueron mencionados por

Ángel Sanchis y Salvador Palop en el curso de sus conversaciones sobre el intento de cohecho en el citado

municipio valenciano. Ésta es la presunta operación ilícita sobre la que arrojan más detalles las conversaciones

intervenidas por la policía. Las personas y situaciones mencionadas en relación con este asunto son algunos de

los párrafos más importantes del sumario remitido por el juez Manglano al Supremo.

Decenas de personas figuran mencionadas en el sumario remitido por el Juzgado de Instrucción número 2 de

Valencia al Tribunal Supremo. En unos casos se trata de implicación en presuntas operaciones irregulares, y en

otros, de situaciones confusas en las que se mezclan negocios particulares, comisiones para el partido y

cuestiones políticas. Toda la información contenida en el sumario se basa en el pinchazo de esta única línea

telefónica, si bien durante algunos días estuvo igualmente intervenido el teléfono del arquitecto Javier Domínguez,

de quien se dice que la intervención no ha dado resultados.

Ángel Sanchis, diputado del Partido PopularEl diputado Sanchis habla numerosas veces

con el concejal valenciano Salvador Palop para intentar que una comisión de 50 millones de

pesetas, en principio destinada al PP, no se quede sólo en las arcas de este partido. La

información sobre la existencia de esa comisión le fue proporcionada por Palop, quien dice a

Sanchis que le ha visitado el arquitecto que lleva el plan general de urbanismo de Cullera -

alusión a Javier Domínguez- y le dice que está dispuesto a emitir un informe favorable a una modificación que les

interesa a ellos a cambio de 50 millones, con la con dición de que 25 sean para él y otros 25 para el PP. Sanchis

censura a Palop que haya informado al tesorero del PP, Rosendo Naseiro sobre la posibilidad de obtener esos 50

millones del asunto de Cullera. Sanchis pide a Palop que trate de obtener más dinero, pero el concejal valenciano

no ve más solución que negociar con el arquitecto una rebaja de su comisión, dejándola en 20 millones, y decirle

que la del PP debe ser de 30 millones, de los cuales sólo se entregarán 25 a Rosendo Naseiro. El 13 de diciembre,

Palop informa a Sanchis que el arquitecto de Cullera "ha tragado" con los 20 millones con lo cual el partido

ingresaría otros 25 y el resto se quedaría para ellos.

El 19 de diciembre, Sanchis habla de nuevo con Palop sobre lo que él rriísmo considera "una operación muy

gorda". Nuevamente se estudia la distribución de los 50 millones, porque Palop ya había mencionado a José

María Aznar que todo ese dinero iba a ser para el partido, aunque de manera "nada clara", pero el tesorero

Naseiro sí cree que los 50 millones van a ir íntegramente a las arcas del partido. Al final, Palop le dice a Sanchis

que no merece la pena esa batalla, porque puede hacer sospechar a Naseiro que los otros 25 millones "se quedan

en otro sitio" y contribuir a que el tesorero del PP desconfíe de Palop en el futuro. Y ade más el concejal valenciano

explica a Sanchis que hay otra operación mucho más importante en perspec tiva, como si quisiera insinuarle que

ahí pueden resarcirse.

Manuel Romillo, consejero delegado de Dragados y Construcciones
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Es el hombre que, según Palop, le va a sacar adelante lo de Torrevieja "y no sé cuántas cosas más". Sanchis afirma

que Romillo le ha pedido a Naseiro llevar directamente este asunto. Posteriormente, Palop informa a Luis Janini -

delegado de la empresa en Valencia- que "Romilllo se quiere llamar a andanas y echar todo por ahí", no sólo el

asunto de Alicante, sino "todo, todo". Palop atribuye al consejero delegado de Dragados haber desbaratado una

operación a causa de . una putada" que aquél ha gastado a alguien. Janini dice a Palop que "como vosotros

ahondéis, mezclándolo todo, la vais a cagar", y afiade que Romillo cumple todos sus compromisos: "¿Tu te crees

que la casa mía es una casa de putas, o qué? ¡Es muy seria, Boro!".

José Balaguer, presidente de ETRA

Informa a Salvador Palop que alguien ha llamado a un delegado suyo (de la compañía ETRA) para decirle que no

había nada seguro sobre una adjudicación de luminosos; que cada uno de los aspirantes hiciera la oferta que

creyera conveniente, y que si ellos resultaban adjudicatarios pagarían "de 10 a 15 millones". Palop dice haberle

pedido "25 por cada uno", y menciona a un intermediario que "sacaría 20". Balaguer, a su vez, menciona la

existencia de otra persona -a la que no identifica- que habla de otra cifra. José Balaguer conectó con el PP como

vía para adjudicarse contratas del Ayuntamiento de Madrid. Según su declaración ante el juez, Palop no le solicitó

dinero a cambio de adjudicaciones, pero le preguntó qué ayuda podía dar al PP si obtenía concesiones.

De las conversaciones grabadas por la policía se deduce una versión más comprometedora. Balaguer decidió

concursar al proyecto de mejora del alumbrado del distrito de Fuencarral-El Pardo, en Madrid. Al concurso se

presentó Bacer, filial de ETRA, de la que Balaguer es presidente. También se presentaron Urbaluz, Imex y Site.

Palop habló con las cuatro empresas y pidió hasta 25 millones a cada una de ellas. El 4 de febrero, Palop pide a

José Balaguer, de la compañía ETRA, que consiga 100 millones en lugar de los 80 que ofrece "el chulito de

Eugenio" (persona que pertenece a Imex, una de las empresas aspirantes). Palop solicitó a Balaguer que, sin

desvelar sus conexiones, convenciera a las otras tres empresas que subieran el precio de la donación de 20 a 25

millones. Bacer, filial de ETRA, no obtuvo la adjudicación.

José María Álvarez del Manzano, primer teniente de alcalde de Madrid

Palop y Balaguer estudian cómo lograr que el primer teniente de alcalde de Madrid intervenga a favor de sus

intereses en el plan Recta. Palop dice que la solución es enviarle a Rosendo Naseiro para que hable con él. Se

menciona también al concejal de Obras Públicas de Madrid, Enrique Vitoria, pero sin precisar en qué operación.

Richard Gautier, banquero y empresario

José Balaguer informa a Palop que ha llevado a Richard Gautier, "que tiene un banco en Suiza, la cadena de

restaurantes Maxim`s y algo que ver con Cartier", a una fábrica de pollos en Sueca y que se ha entrevistado con

Juan Roig, presidente de los supermercados Mercadona, para proponerle montar un supermercado en Moscú.

También Balaguer quiere proponer a la Embajada soviética un negocio con ETRA para la visita de Gorbachov a

España.

Eduardo Zaplana Hemández Soro, concejal del PP en Benidorm

Mantiene una conversación con Palop el 11 de febrero. Le anuncia a Palop que se va a Sevilla "a ver si hago unas

cosas con la Expo", porque ahí esta Ruidera de jefe para hacer labores de intermediación. Y comenta en un

contexto de broma: "Ahora que no está Juan Guerra, a ver si le sustituyo".



 

Según Zaplana, se va a quedar con un solar en Benidorm y le pide a Palop que haga de intermediario porque él no

puede. "Tú pides la comisión a Javier Sánchez Lázaro, ¿eh?, y luego nos la repartimos bajo mano". En esta

conversación se habla de "un amigo" que después de cerrar un trato con Palop realizó otro con Balaguer y "lo

pagaron a mano". Después confió con Balaguer y Alvarez Cascos. Posteriormente se habla de un tal Bosch como

la persona que "ha vendido" a Palop.

Salvador Palop, concejal del Ayuntamiento de Valencia

El concejal valenciano se constituyó en el centro neurálgico de las operaciones de captación de fondos para el

Partido Popular en la zona de Levante, aunque las investigaciones apuntan a una conexión con el diputado Ángel

Sanchis para desviar el porcentaje de algunas comisiones hacia sus propios bolsillos.

Resulta muy significativa su opinión, manifestada ante el juez Luis Manglano, de que todos los partidos "ponen el

cazo para recoger dinero para las elecciones". Partiendo de este axioma, Palop puso el cazo en múltiples y

variados asuntos.

Respecto al llamado plan Recta, Palop dice que pedirá la intervención de Rosendo Naseiro, tesorero del PP, para

que lo hable con José María Alvarez del Manzano, primer teniente de alcalde de Madrid.

El 6 de febrero, Palop advierte a Sanchis de que al día siguiente va a producirse una adjudicación de 400 millones

por subasta, pero le dice que sólo hay un postor y que ya está cubierta. Sanchis pregunta si se puede hacer algo

para reformar el plan relacionado con el Jardín del Turia y Palop le dice que no.

Palop informa a Naseiro que espera obtener 100 millones de una operación en Alicante. Por otro lado, dice que

está intentando contactar con Dragados y Construcciones, y asimismo dice que no han fructificado sus gestiones

para negociar operaciones de comisión con los de KIO. Por otra parte, propone fastidiar a los de KIO allí donde se

pueda, y cita la plaza de Castilla como el lugar donde se les puede castigar dificultando sus operaciones. Palop

propone al tesorero del PP que hable con John Gómez Hall, "que es el que manda allí", en referencia al proyecto

de las torres de la plaza de Castilla.

Palop le comenta a Naseiro el 3 de marzo que si esta compañía quiere algo en Valencia "que pasen por el camino,

les he dicho. Y luego se abre la puerta de Valencia".

Se habla de una negociación que hay que hacer con un tal Sánchez, 31 Eduardo Zaplana propone a Palop que

haga él de intermediario en una operación de un solar en lugar de que actúe Bosch. La "comisioncita" que Zaplana

propone a Palop para la adjudicación de este solar es de "dos millones de pesetas o tres". Y le dice que le dé la

mitad "bajo mano". Cuando Palop oye esto dice: "Si tenemos que repartir, macho..., tenemos que pedirle un poco

más".

En la conversación entre Palop y Naseiro hacen referencia a la posible adjudicación a Dragados del contrato de

limpieza de Alicante. Salvador Palop dice que son 10.300 millones de pesetas y que la comisión es el 2%. Insiste

en que la comisión en Alicante siempre es el 2% y que "a los otros" (PSOE) es punto y medio, y a ellos, medio

punto. Después comentan otra operación con la misma empresa en otro lugar (Madrid, posiblemente), en la cual

esperan obtener la misma comisión, "claro, y medio para nosotros; luego si allí pagan dos, aquí (Madrid) no van a

ser menos". Luego concretan que la comisión resultante es de 200 millones ("luego 10 por 2, 200, ¿no?). Más

tarde advierte que no va a permitir un aplazamiento en el pago de la comisión "ni de coña", dice Palop, quien

pregunta: "Con esto ya tenemos las andaluzas, ¿no?", y Naseiro dice: "Aún no".

* Este articulo apareció en la edición impresa del Viernes, 11 de mayo de 1990
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REPERCUSIONES DE LA INVESTIGACIÓN SOBRE EL P.P.

Quién es quién en el sumario del 'caso Naseiro' / y 2
Las alusiones a Fraga sacan a la luz 300 millones de financiación en Galicia

Madrid - 12 MAY 1990

EL PAÍS El sumario del caso Naseiro recoge varias alusiones a Manuel Fraga, presidente de la Xunta,

generalmente sin relacionarle -ni siquiera como mero conocedor- con las operaciones financieras concretas

intentadas por Angel Sanchis, Salvador Palop y otros presuntos implicados. Se mencionan, no obstante, 300

millones con los que Fraga espera cubrir la campaña electoral de Galicia, al margen del control de la tesorería

centralizada del PP.

La relación de políticos y empresarios mencionados en el sumario del llamado caso Naseiro se completa con

personas que aparecen citadas en contextos muy diferentes. Entre ellos figura el actual presidente de la Xunta de

Galicia, Manuel Fraga, quien, sin embargo, no tiene intervención personal en las numerosas grabaciones

efectuadas por la policía. Lo mismo les sucede a muchos otros. Se excluyen de la relación publicada por este

periódico personas a quienes algunos de los presuntos implicados citan a título meramente amistoso o como

referencia a asuntos de mera actualidad durante los días en que se produjeron las conversaciones que fueron

grabadas por la policía.Manuel Fraga, presidente de la Xunta de GaliciaEl ex tesorero Rosendo Naseiro es la

persona que se refiere de manera más explícita a Fraga en las declaraciones ante el juez. Menciona, por ejemplo,

que a veces los donativos para el partido los recibía Fraga y se los hacía llegar, "en presencia de los donantes y en

forma de sobres, con dinero o cheques".

Pero antes de su detención y consiguiente declaración ante el juez, Rosendo Naseiro habló con el concejal

Salvador Palop de su "patrón". El tesorero habla de una visita a Galicia y de que ha comprobado que Fraga "ya

cubre sus 300 millones". Fraga le dijo que no iba a pedir dinero -se supone que a la tesorería del PP- para las

elecciones municipales, porque se las iba a arreglar desde allí, lo cual no le gusta Naseiro, que quiere controlarlo

todo desde su puesto en la estructura central.

Siguiendo la conversación con Palop, Naseiro alardeó de cierto ascendiente sobre "don Manuel". "Tan pronto pase

el Congreso y sea José María Aznar ya el presidente" decía Naseiro, "voy a Galicia y entonces agarro y le digo:

'Mira don Manuel, aquí no puede pedir dinero a las empresas nacionales nada más que el tesorero nacional del

partido".

Al preguntarle el juez Manglano por esta grabación, Naseiro concretó que el "patrón de Galicia era don Manuel

Fraga" y precisó que su intención consistía en decirle que los donativos que se entregaran al partido debían estar

centralizados en Madrid, sin que debieran entregarse en Galicia. También ofreció la versión de que la cantidad de

300 millones se refería a que en Galicia ya tenían cubiertos los 300 millones de gastos del partido en esa región.

CIementina Ródenas, alcaldesa de Valencia (PSOE)

Palop atribuye a la alcaldesa de 'Valencia el cobro de una comisión (le 20 millones de pesetas para el PSOE por

una licencia de construcción, según dijo Palop al también concejal José Luis Oliva, en una conversación grabada el

25 de marzo. "Será para el partido, vamos", aclara Palop, quien añade: "Estos no se lo han llevado". Su interlocutor

asiente: "No, no, ya... eso habrá sido para el partido". Salvador Palop, que ante el juez efectuó una declaración

plagada de lagunas memorísticas, recordaba esta conversación a la perfección. Según dijo al juez, adujo que había
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recibido un soplo telefónico por el que le informaron de que Clementina Ródenas había percibido veinte millones

de pesetas por la concesión de la licencia de obras en la plaza de San Agustín. Añadió que le constaba que la

licencia era contraria al informe técnico.

Joan Ballester, portavoz socialista en Valencia

Su presunta intervención aparece ligada a la "negociación" para conseguir la licencia de obras en la Plaza de San

Agustín. Palop, en su conversación con el concejal Olivas, señala que "los veinte kilos los ha negociado Ballester y

los ha cobrado Clementina".

Emilio Fernández, consejero de RTVA

Según Sanchis, es empresario de Benidorm y no es miembro del PP. Es una de las personas a las que Sanchis

quiere integrar en un grupo interno de naturaleza no especificada.

Miguel Ángel Cortés, diputado del PP por ValladolidÁngel Sanchis le considera miembro del mismo grupo

interno antes citado.

Carlos Aragonés, secretario de estudios y programas del PP

Muy vinculado al secretario de acción electoral del PP, Arturo Moreno, fue jefe de gabinete de José María Aznar

cuando éste era presidente de la Junta de Castilla y León. Es otra de las personas a las que Ángel Sanchis trataba

de captar para su grupo.

Pedro Agramunt, presidente

del PP de Valencia

Sanchis y Palop aluden a él como un peligro en potencia y dejan entrever que está en juego algo más que el poder

político. "Agramunt tiene un montaje aquí, ¿eh? Estamos. Quiere montarse aquí el quiosco para él", dice Palop.

Sanchis corrobora: "Yo ahí también veo mucho peligro ... en el aspecto económico". Palop se queja de que

Agramunt había ido a Rosendo Naseiro y había sacado "tres o cuatro cosas, entre ellas el parking" [aparentemente

una concesión del Ayuntamiento de Valencia], que Palop no quería darle.

Luis Janini, delegado de Dragados y Construcciones

Declara ante el juez que Palop y él hablaban de unos terrenos de alrededor de 600.000 metros cuadrados que el

ayuntamiento quiere desarrollar a través de un programa de actuación urbanística, en los cuales su compañía

tiene un 20%. Negó que él y su empresa hubieran solicitado dinero.

Carlos Bonet, delegado de Huarte en Valencia

Explicó al juez que Huarte había llegado a un acuerdo con el ayuntamiento de Valencia en relación al polideportivo

de la calle Doctor Lluch, acuerdo que se rompió al llegar el concejal Albuixech. En posteriores entrevistas se

avanzó en la negociación teniendo como interlocutor a Pepe Selles, quien informó a Bonet de la oposición del PP a

las intenciones de Huarte. Tras la intervención de Palop, se llegó al acuerdo inicial apalabrado con el equipo

anterior, del concejal Puente. Este último acuerdo supuso para Huarte, supuestamente, un abono superior a 22

millones.



Y ADEMÁS...

CONTENIDO PATROCINADO

recomendado por

© EDICIONES EL PAÍS S.L.

Contacto  Venta  Publicidad  Aviso legal  Política cookies  Mapa  EL PAÍS en KIOSKOyMÁS  Índice  RSS

BBVA España va a evolucionar
su modelo de gestión para
ganar productividad y
eficiencia
(BBVA)

Los hoteles 5 estrellas más
baratos de Europa

(TRIVAGO)

Ashton Kutcher responde a las
declaraciones de Natalie
Portman

(HARPERSBAZAAR)

¡3 consejos para aumentar la
velocidad de su PC!

(ONESAFE SOFTWARE)

Las predicciones de David
Bowie sobre Internet en 1999

(TIKITAKAS)

Paz Padilla, estupefacta por la
persecución de sus compañeros

(TIKITAKAS)

El hombre que vaticinó el fin de
la URSS hace ahora este
augurio sobre Trump

(HUFFINGTON POST)

El primer efecto óptico viral del
2017 te va a dejar loco

(LOS40.COM)

Ángel Couso, gerente de Bacer

En su calidad de gerente de Bacer, empresa Filial de ETRA, mantuvo reuniones con Naseiro y los concejales del PP

por el ayuntamiento de Madrid Enrique Villoria y Carlos López Collado -éste último, antiguo colaborador de

Aznar en el PP- para la adjudicación de contratas. También se reunió con concejales del PSOE e Izquierda Unida.

* Este articulo apareció en la edición impresa del Sábado, 12 de mayo de 1990

Ángel Sanchis · Declaraciones prensa · Carlos Aragonés Mendiguchía · Clementina Rodenas · Manuel Fraga Iribarne 

· Miguel Ángel Cortés · Caso Naseiro · Joan Ballester · Emilio Fernández · Salvador Palop · Pedro Agramunt · Rosendo Naseiro 

ARCHIVADO EN:

›

http://www.outbrain.com/what-is/default/es
http://elpais.com/corporativos/
http://elpais.com/estaticos/contacte/
http://www.prisanewsservices.com/
http://elpais.com/estaticos/publicidad/
http://elpais.com/estaticos/aviso-legal/
http://www.prisa.com/es/pagina/politica-de-cookies/
http://elpais.com/estaticos/mapa-web/
http://elpais.com/suscripciones/
http://elpais.com/tag/listado/
http://servicios.elpais.com/rss/
https://www.bbva.com/es/noticias/cristina-de-parias/bbva-duplica-ventas-digitales-ano/?utm_source=OUT&utm_medium=referral-Paid&utm_campaign=alw-on-es
http://checkin.trivago.es/2016/02/05/hoteles-5-estrellas-mas-baratos-europa/?cip=34110013041001&cip_tc=5_star_lowcost_crea3
http://www.harpersbazaar.es/cultura/ocio/ashton-kutcher-responde-a-las-declaraciones-de-natalie-portman?utm_medium=cpc&utm_campaign=lanzamiento_harpersbazzar.es
http://www.onesafesoftware.com/aumentar-velocidad-pc.cfm?lang=es&tracking=AQ_ES_PP_OUTB_0824_OSPCC&keyword=minisite_smile_0824&campaignID=OUTB&
http://as.com/tikitakas/2017/01/10/portada/1484080690_767003.html?id_externo_promo=ep-ob&prm=ep-ob&ncid=ep-ob
http://as.com/tikitakas/2017/01/16/portada/1484584301_260550.html?id_externo_promo=ep-ob&prm=ep-ob&ncid=ep-ob
http://www.huffingtonpost.es/2017/01/12/urss-trump_n_14129688.html?id_externo_promo=ep-ob&prm=ep-ob&ncid=ep-ob
http://los40.com/los40/2017/01/03/tecnologia/1483446659_431980.html?id_externo_promo=ep-ob&prm=ep-ob&ncid=ep-ob
http://www.prisa.com/es/
javascript:void(0);
http://elpais.com/tag/angel_sanchis/a/
http://elpais.com/tag/declaraciones_prensa/a/
http://elpais.com/tag/carlos_aragones_mendiguchia/a/
http://elpais.com/tag/clementina_rodenas/a/
http://elpais.com/tag/manuel_fraga_iribarne/a/
http://elpais.com/tag/miguel_angel_cortes/a/
http://elpais.com/tag/caso_naseiro/a/
http://elpais.com/tag/joan_ballester/a/
http://elpais.com/tag/emilio_fernandez/a/
http://elpais.com/tag/salvador_palop/a/
http://elpais.com/tag/pedro_agramunt/a/
http://elpais.com/tag/rosendo_naseiro/a/


Ros.odo Nalti~ q" 
tn Ja imagen aparm 
aplauditndo a Fnga 
tn una dt las úllimas 
amp1Du t1tttonltt 
dd PP, ha sido •I 
tnar¡1do dt SIDtar 
bs nmus do los 
popalms. 

Domingo, 29 de abril·90 

Alonso no entrega más que tres mil pesetas 
de dictas a los c¡·ecutivos que viajan a pro· 
vincias, o que e CDS se niega a pagar a 
las imprentas que le envían suministros. Son 
intervenciones de galerín, porque, en cuanto 
hay dinero otra vez, los partidos malgastan. 

Curiosamente, los líderes no quieren ente· 
rar.;e de nada, de estos ba¡'os fondos de In 
política que les permite a el os moverse. Fra· 
ga se quedaba eslupefacco cuando Sanchfs 
.le urgía a reunirse con empresarios para 
darles sablazos, pero ni Calvo·Sotelo, ni Suá· 
rez, ni Felipe G on1.álcz cuvieron, cuando 
escaban en el poder, problema alguno. Las 
eléctricas pagaban las •macrocncuestas 
sociológicas• que avencuraban la derroca cla· 
morosa de UCD en 1982, y Suárez dejaba 
hacer a su familiar Aurclio Delgado. Nada 
del otro mundo, engrase pcrfcclo y sin pis1as. 

Porque. eso sí, 

No hay pistas. Por eso el 
tesorero de un partido 

político en apuros suele 
decir: «todos mis colegas 

pueden verse en mi 
situación" 

nada de esto ha 
dejado pistas, por 
eso uno de los 
cesorcros ya men· 
cionndos suele 
decir: •Todos mis 
colegas pueden 
vcr.;c en mi situa· 
ción•. 

En estos via¡· es 
de ida y vuella, os 
malelines. por lo 

demás, se van vaciando. Aún se recuerda 
en el Partido Popular una dramática historia 
de un pcrlinaz gerente de campaña que, 
ni parecer, quedóse el hombre con casi cua· 
renta millones de comisión. El secretario 
general le afeó la conducta, y el hc neficiado 
le dijo: ·E.~ que he heredado de una era 
de Méxicon. 

La anécdoca es tan cierta como que el 
secrecario general le conlestó: • Sube y dile 
a Fraga que le arrepientes para que te 
perdone•. 

El secrclario general recibió aquella mis· 
ma mañana la cuenca, firmada por el teso
rero del partido, de Ja enésima compare· 
ccncia de su mujer en una pcluquena de 
lujo. Así son las cosas. 

Y ahora más o menos. En 1988, el PSOE 
recibió por la ley de Financiación de Partidos 
Polícicos 3.742 millones de pcsclas. Ese año 
no fue malo porque no hubo elecciones 
generales, pero con esa cantidad no le daba 
al partido de Gonz:llez ni para pagar gascos 
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corrientes. En 1989, el PSOE gastó en la 
campañn 1.400 millones confesados; In ver
dad es un 25 por 100 más. El Pare ido Popular 
afirma que su presupuesto fue m:ls modesco: 
900 millones, no es verdad, se gastó más 
de dos mil. Y así codos, desde el mayor 
al menor. 

El cáncer eslá en la sucesión de e lecciones 
repetidas. Esle año ya son tres: Melilla, don· 
de el PP ha gastado casi ochenta millones: 

Andalucía, donde se va a producir un autc!n'. 
tico derroche, y el P3fs Vasco. Por cierto, 
e l PNV recibe también diezmos de empre· 
sarios de todos los sectores, incluido el del 
juego, cuyos promoto res ao pueden olvidar 
que el G obierno vasco les hizo en 1986 un 
gran favor: importó las caja s donde, desde 
Es todos U nidos, venían los boletos de la 
lotería rápida, con una inscripción que reza· 
ba: • Material didáctico• . 

Exigencias del Tribunal de Cuentas 
M. MAR ROSELL 

El segundo informe que presente 
e.l presidente del Tribunal de 
Cuentas del Rtino a las Cortes 
sobre la contabilida d de los par· 
tldos será, con segurid nd, bas· 
tnnlc más completo que el de 
1987. Aunque In tnmsparencla 
que a hora requiere la sociedad 
será dificil de conseguir, a l 
menos permiti rá un cont rol más 
es tricto de las. opernclones y 
movimitntos fi nancieros de los 
partidos. 

Los partidos son magná nimos 
cuando habla n de su contnbll i· 
dad: la folla de experiencia y In 
volunta riedad que impulso In 
actividad de sus mililnntcs son 
razones para juslificar In ·rnun 
de rigor de sus cuentas. 

Esn indulgencln llega a l cxtrc· 
mo de que el presiden!< de In 
comisión mlxtn de relnclones con 
el T ribuna l de Cuentas, Luis 
Berenguer, afirme, como mérito 
y voluntad pos l1i1'3, que los par
tidos someten sus cuentas al con· 
t rol público - n trn1•és del Tri· 
bunnl- porque ellos mis mos 
han aprobado una ley ron ese 
fin, pero podrían no haberlo 
hecho. «.Ll.,.ado · a las últimas 
consecuencias. puede decirse que 
los partidos podrfan no habcrs• 
Impuesto e'" contro l que ellos 
mismos aprobaron.• 

Sin embargo, los acontecl· 
mlenlos de las últimas semanas, 
y de los últimos meses, han 

modificado decididamente la 
act ilud pública de los partidos. 
Los •casos Juan Guerrn y Nasei· 
ro• , les hnn obligado a mostrar· 
se Interesados en Cncllilnr y exJ. 
glr la transparencia fi nanciera, 
pnrn rrducir a l máximo Ja sos
ptehn de Ilegalidad. 

El Congreso ha convertido tsle 
deseo en un mandato que 1'3 a 
JJ"rmltir ni Tribunal, a partir de 
ahora, una fiscalización er.caz, 
sin limitarse a l simple cotejo de 
cuentos. Por concra, los partidos 
callan estos d fns y prefieren pos· 
poner precisiones sobre sus 
finnnzns. Mientrns tanlo. recono
« n que tcndn\n que ajustar aún 
más sus documC'ntos par:' cum
plir con lns condiciones estrictns 
que ellos mismos se han \'isto 
ohllgndos o exigir. 

Pnm l'!'le nilo. los Pre~upucs
los Genernles del Eslndo reser
van I0.900 mlllones de JJ"SCIM 
parn los partidos polílicos. De 
ellos, 8.400 millon<S esllln des· 
tlnndos a subvenciones directas 
y el resco ni pago de las sub
venciones elecloral<S pendlent<S 
de com·ocntorias dd año pasado. 
El origen público de tslos fondos, 
de los que se nutren los panidos, 
oblign a más de 20 formncion<S 
políllcas a someterse al control 
del Tribunal. 

El PP tU\'O unos Ingresos en 
1989, aparte de los, referidos a 
elecciones, de 1.990 mlllon<S de 
peselas, de los que 1.790 millon<S 

ernn de subvenciones. El PSOE 
prevé para este año unos ingresos 
d e más de 3JOO millon<S de pes .. 
tas en sub\'t ncionts dirtttas. 

Desde que en 1987 comenzó a 
aplicarse la ley de Financiación 
de los Partidos Polftlros, Jos fon· 
dos d<Slinados a sub\'tncionnrlos 
han ido tn aum~to ronstance. 
Ese año recibieron dtl Estado 
más de 7.000 millones de peseta.s, 
lo que suponía el doble de la suJ>. 
\'ención del año anterior. De tSOS 

m:ls de 7.000 millones. el PSOE 
rteibió casi 3.200 y la federa ción 
de partidos de Alianza Popular, 
2.152. 

En 1988 fueron 8.000 los millo. 
nes repart idos. de los que cnd 
el 50 por 100 fue a pornr a lus 
nrois drl PSOE y el 30 por 100 
n la Coalición Popular. En los 
eres últimos nños. el Estado ha 
ronccdldo por subvcnciont5 
d irtetas y por resultados elt'<'to
rnles 32.000 m'illones. 

El Tribunal de Cuentas del 
Re.ino es e.I máximo órgano fis
calizador del Estado, que dtbt 
cont rolar el sector públiC'o; 
depende directamcntt de las Cor· 
tes, y su p leno es~ formado por 
doce conStjcros de cuentas, d<Sig· 
nados por d Senado y por ti 
Congreso a propu<Sta de los par· 
!Idos. Tras su nombramiento, no 
pueden ser cesados ni remo1idos 
más que por agotamlenlo del 
~riodo (nueve años) o por algu
nas situaciones extremas, aparte 
de la renuncia particular. 




